
Aunque el comité electoral lo decide hoyEn el próximo curso escolar

San Juan de la Penitencia 
también será residencia 
universitaria para españoles

Durante el próximo curso escolar Toledo dispondrá de un nuevo aloja
miento para los estudiantes. El centro de San Juan de la Penitencia, sede 
de la Fundación Ortega y Gasset, habilitará parte de sus habitaciones 
para que puedan vivir allí los estudiantes que lo deseen. Un nuevo colegio 
mayor abrirá sus puertas al llegar octubre.

En total serán 87 los estudiantes que podrán albergarse en el centro. 
San Juan de la Penitencia no aspira a convertirse en un colegio mayor 
más o una residencia universitaria. Allí podrán convivir los estudiantes 
toledanos con los extranjeros que vengan a nuestra ciudad para realizar 
los cursos que la Fundación realiza en Toledo. Aparte de la convivencia 
universitaria, los alumnos que se alberguen en San Juan de la Penitencia 
van a poder disfrutar de todas las actividades, excepto las académicas, 
que la Universidad Ortega y Gasset organice, es decir, conferencias, 
exposiciones y los viajes culturales, que con una periodicidad de uno al 
mes se realizan para completar las enseñanzas que este centro imparte a 
nuestros visitantes de las universidades de más allá de los Pirineos.

Los precios que van a regir para el presente curso serán de 25.000 
pesetas al mes para las habitaciones individuales y de 23.000 las dobles; 
por este precio los estudiantes que se aloien en el centro tendrán derecho 
a pensión completa, así como al lavado de la ropa y limpieza diaria de la 
habitación. En cuanto a la estructura del edificio, podemos afirmar que 
se trata de un centro totalmente moderno instalado en este histórico 
edificio, que por avatares del destino ha sido reconstruido en su totalidad.

Otro de los atractivos que esta residencia puede tener para algunos de 
los alumnos que allí se aloien será el hecho de que los estudiantes de 
Derecho y Químicas dispondrán de sus clases en el mismo edificio, ya que 
San Juan de la Penitencia, aparte de contar con las instalaciones de la 
Fundación Ortega y Gasset, tiene en sus dependencias locales del Colegio 
Universitario y del Conservatorio de Música. Igualmente otro de los 
alicientes de que va a disponer este centro será el comienzo de las 
actividades de una escuela de traductores que comenzará a funcionar, en 
enero y que en principio va a estar destinada a profesores de EGB y de 
Universidad.

Como se puede apreciar, los atractivos del centro no faltan. Javier 
Domezar, su director, nos manifestaba no hace muchos días, en una 
entrevista publicada en nuestro diario, que San Juan de la Penitencia 
aspira a convertirse en uno de los centros culturales más importantes de 
Toledo. Aparte de esto, uno de los objetivos de la Fundación Ortega y 
Gasset es conseguir un intercambio de ideas y conocimientos entre estu
diantes de diferentes países y mentalidades. Igualmente uno de los objeti
vos de este colegio mayor será que tanto los residentes españoles como los 
extranjeros puedan participar mediante la convivencia en un intercambio 
y aprendizaje de sus respectivos idiomas. De hecho, durante el primer 
trimestre escolar en este centro se albergarán estudiantes de universida
des belgas, norteamericanas, japonesas v canadienses.

Ya hay nombres para los puestos 
principales en las candidaturas del PSOE 
La principal novedad: Díaz Marta irá de tres al Congreso, y Eladio Lujan, 
Senado

El comité electoral del PSOE de Toledo puede decidir 
hoy los nombres que integrarán las listas del partido para 
el Congreso y el Senado. Pese al carácter secreto con se 
está llevando este asunto, YA ha podido hacerse con

Como el domingo informába
mos, con toda seguridad Francisco 
Ramos Fernández-Torrecilla será 
el número uno del PSOE al Con
greso. El señor Ramos resultó ele
gido en las elecciones de 1979, yen
do situado en el mismo lugar que 
ahora ocupará. A continuación irá 
Jesús Fuentes, secretario general 
del PSOE de Toledo, el hombre 
que actualmente maneja todos los 
hilos del partido en Toledo y que 
Euede ser considerado con el hom- 

re fuerte del socialismo toledano. 
La elección de Ramos y Fuentes se 
da por hecha, pues en todas las 
esferas —incluso en las de la mis
ma oposición— se cuenta con que 
el PSOE mantendrá el número de 
votos alcanzado en 1979 y, es más, 
los puede aumentar considerable
mente. Para reforzar esta posibili
dad y el alcanzar la tercera acta de 
diputado es muy probable que el 
PSOE de Toledo decida colocar co
mo número tres en las listas al 
Congreso en la provincia a Manuel 
Díaz Marta, actuál senador por la 
provincia.

El señor Díaz Marta es un hom
bre conocido en la provincia y, al 
parecer, está dispuesto a jugar con 
el riesgo de no salir elegido, aun
que, como decíamos, hay muchas 
posibilidades de que el PSOE con
siga tres diputados. Manuel Díaz 
Marta, ingeniero de profesión,

aceptará el mandato de su partido, 
y políticamente esta decisión no 
parece que vaya desencaminada. 
Hasta aquí puede darse por seguro 
los nombres de la candidatura so
cialista en la provincia. Para-cubrir 
los puestos cuarto y quinto es pro
bable que se utilicen a personas 
que, aunque no salgan elegidas, se 
vean reforzados en su popularidad 
dentro de la militancia socialista. 
Por tanto, los puestos cuarto y 
quinto podrían ocuparlos los hom
bres que continuarán pechando y 
trabajando para el partido sin ocu
par cargos oficiales tras las eleccio
nes.

Según nuestras informaciones, 
tanto para la lista al Congreso co
mo para el Senado es muy proba
ble que se utilice algún indepen
diente. Suenan los nombres de dos 
hombres de la zona de la Mancha. 
Con esta maniobra se pretendería, 
por un lado, quitarle el carácter 
«capitalino» a las listas socialistas 
y, por otro, intentar arrancar votos 
para el partido presentando a los 
manchegos toledanos hombres de 
la zona.

Para la candidatura al Senado 
ya suenan nombres, dos de los cua
les tienen muchas posibilidades de 
aparecer en las votaciones y de re
sultar elegidos. Se trata de Eladio 
Luján y de Pablo Tello. De la tra
yectoria del primero no hace falta

parte del proyecto de candidaturas que manejará hoy «| 
comité electoral, si bien el resultado de esta reuniói 
deberá someterse luego a los diferentes órganos del par 
tido de carácter provincial, regional y nacional.

dar muchos datos a los vecinos de 
la ciudad de Toledo al ser concejal 
socialista y teniente de alcalde. E¡¡ 
otro de los hombres fuertes del 
Partido Socialista y probablemen
te sea la persona mejor vista en 
todos losmedios provinciales del 
PSOE y también en la central 
UGT. Trabaja en los servicios de 
mantenimiento de la residencia 
Virgen de la Salud, de Toledo, y se 
caracteriza por su ánimo hacia el 
trabajo y su entrega en lo que hace. 
Incluso si se pregunta a algún mili- 
tante de otro partido que le conoz
ca su parecer, antepondrá la pala
bra honrado a cualquier considera
ción. Tras Eladio Luján irá en las 
listas Pablo Tello, alcalde de Tala- 
vera de la Reina. Precisamente el 
cargo municipal que ocupa es lo 

ue más quebraderos de cabeza 
ará al PSOE para reemplazar su 

puesto en la Alcaldía. Pese a la 
situación que se planteará en el 
Ayuntamiento talaverano, es fácil 
pensar que el señor Tello intentará 
por todos los medios formar parte 
de la lista de los proceres para con
seguir lo que no pudo en los corasí 
cios del 79.

El tercer hombre en la candida
tura al Senado por el PSOE se des
conoce por el momento, aunque se
rá probablemente o un militante 
de la Mancha o un independiente 
también de aquella zona.

UCD podría optar 
por un cambio 
parcial de caras 
en sus listas

En el resto de partidos no pare
ce que haya aún nada decidido. En 
Alianza Popular se reunió el lunes 
el comité electoral y ayer por la 
tarde volvía a celebrar otra reunión 
más. Las listas pueden estar ya 
prácticamente perfiladas. En el 
partido centrista la cosa aparece 
aún más oscura. La propia indefi
nición a nivel nacional de cómo se 
presentará a las elecciones y con 
quién puede estar retrasando la to
ma de postura en la provincia de 
Toledo. Gregorio Peláez reconocía 
a YA de Toledo que, según sus in
formaciones, Landelino Lavilla iba 
a hacer ayer un ofrecimiento for
mal a Adolfo Suárez para ir juntos 
en las elecciones.

Hoy por la tarde se reúne el co
mité provincial de UCD de Toledo 
para elegir los seis parlamentarios 
regionales en la asamblea del 10 de 
septiembre, que nombrará con ca
rácter provisional al presidente de 
la autonomía. El toledano Gonzá
lez Payo sigue siendo el candidato 
número uno. Precisamente, en va
rios círculos políticos se rumoreaba 
ayer que el señor Payo podría ir en 
las listas del Senado para intentar 
recoger tantos votos como sean po
sibles con el cultivo de su 
popularidad en la provincia como 
presidente de la Diputación. María 
Jesús Torres también parece que 
va a repetir como aspirante a sena-- 
dora. En la candidatura al Congre
so continúa dándose por segura la 
presentación de Arias Salgado co
mo número uno; muchas probabili
dades de que su acólito Gregorio 
Peláez le siga, aunque podría obte
ner una cierta oposición en parte 
del comité provincial. En la reu
nión de esta tarde también habrá 
quien abogue por una renovación 
en las caras que UCD presentará al 
Congreso y al Senado. Nombres 
como los de Antonio Díaz, concejal 
en el Ayuntamiento de Toledo, y 
Demetrio Martínez, alcalde de Vi- 
llacañas, suenan mucho. Otra in
cógnita es la decisión de Leopoldo 
Sepúlveda, senador por UCD

Los 50.000 millones, para antes de 1983

La Caja de Ahorro superará en 1982 el 20 
por 100 en la captación de nuevos fondos
La política expansiva por la región asusta al resto de las Cajas existentes en Castilla- 
La Mancha

La Caja de Ahorro Provincial de Toledo supe
rará el 20 por 100 de crecimiento durante este 
año en recursos ajenos. En la actualidad, el saldo 
de la entidad se sitúa en los 46.000 millones de 
pesetas,por lo que es muy probable, nos decía 
ayer Juan Molero, director general de la Caja, 
que antes de finalizar el año se consigan alcanzar 
los 50.000 millones.

Esta cantidad posee una importancia mayor 
que lo que supone en sí cuantitativamente. Se
gún lo estipulado por la ley vigente, las Cajas de 
Ahorro podrán abrir oficinas en la capital del 
reino al tener unos recursos de 50.000 millones 
de pesetas como mínimo. Como YA de Toledo ha 
informado en más de una ocasión, el Consejo de 
Administración de la referida entidad provincial 
tiene entre sus planes abrir una sucursal en Ma
drid cuando pueda hacerlo, es decir, al conseguir 
los 50.000 millones, incluso, según nuestras in
formaciones, ya se han realizado algunos estu
dios sobre los puntos óptimos donde debería 
estar ubicada la oficina.

El director general, Juan Molero, se mostraba 
ayer moderadamente optimista —como es nor
ma en él— sobre la marcha de la entidad que 
dirige y que en pocos años ha conseguido situarla 
en la cabeza de la región. «Todavía nos encontra
mos a una relativa distancia de alcanzar los 
50.000 millones. La filosofía marcada permanece 
en pie y creo que podremos conseguirlos a finales 
del presente año, tras lo cual haremos uso del 
derecho que tenemos a estar en Madrid.»

Daba más importancia el señor Molero a la 
superación que mes tras mes se estaba consi
guiendo respecto a la tasa de crecimiento para el 
presente año. «Vamos comparando las previsio
nes hechas y haciendo una medida y vemos que 
las estamos superando. Nuestro crecimiento du
rante 1982 superará el 20 por 100, lo cual no está 
nada mal», expresaba el director general de la 
entidad provincial de ahorro.

La buena marcha la explicaba Juan Molero 
«por la identificación recíproca que existe entre 
el cliente y la Caja y por la constante mejora de 
servicios que intentamos ofrecer. La Caja de 
Ahorro no tiene altibajos. Respecto a la política 
de expansión por las provincias limítrofes de la 
región, el señor Molero explicaba que aunque ha 

sido pequeña en el tiempo ha obtenido una res
puesta positiva. Hasta ahora, en Ciudad Real 
han sido abiertas seis oficinas en otras tantas 
localidades y se está a punto de proceder a la 
apertura en Daimiel, Socuéllamos, Malagón y La 
Solana. Con cierto tono irónico nos comenta que 
ya tienen una avanzadilla en Cuenca al abrir una 
oficina en Tarancón, una de las localidades más 
importantes de la provincia conquense. Según 
nuestras informaciones, esta decisión ha creado 
cierta tensión con los «colegas» de la provincia de 
Cuenca.

Sobre la federación de Cajas

Como viene al caso preguntamos a Juan Mole
ro sobre la situación de la pretendida federación 
de Cajas de Castilla-la Mancha. «Los estatutos 
de formación están prácticamente redactados 
—nos responde—. Se está a la espera de esa 
última reunión en la que se cree formalmente la 
federación. Si algo lo está impidiendo es la dis
conformidad que tienen otros con la política de 
la Caja de Toledo de expandirse por la región, 
como nos está permitido. Este es sinceramente el 
motivo principal para que no se haya llegado a 
un acuerdo constitutivo de la federación.» El 
señor Molero nos asegura que, pese a esta oposi
ción, la entidad toledana no iba a cejar en su 
política expansiva. Como nuestros lectores cono
cen, porque en más de una ocasión hemos infor
mado sobre el asunto, las reticencias de otras 
Cajas de la región, como la de Albacete o la de 
Cuenca-Ciudad Real, se debe a un temor justifi
cable de que la de Toledo, al ser la entidad 
financiera más importante de la región, acabe 
absorbiendo a las demás si continúa su política 
expansiva que, según los resultados obtenidos 
hasta ahora en Ciudad Real y Cuenca, puede 
asegurarse que proseguirá.

El señor Molero no cree que el futuro Parla
mento regional decida mediante decreto la «fu
sión» de las Cajas existentes en Castilla-La Man
cha, «porque antes se debería empezar por hacer 
otras nacionalizaciones, y en caso de que se opta
ra por la fusión sería preciso dar previamente 
una serie de pasos».

Salvo pequeñas retenciones

La fluidez ha sido 
la nota 
de la «operacióh 
retorno»

Este año los toledanos no han 
encontrado muchas dificultades en 
su «operación retorno», al margen 
de los accidentes ocurridos, de los 
que solamente ha habido que la
mentar un muerto y varios heridos 
graves. En lo que se refiere a la 
fluidez del tráfico, se puede afir, 
mar que ésta ha sido una vuelta 
modélica.

Según nos ha manifestado la Je
fatura Provincial de Tráfico, la 
fluidez de la circulación ha sido 
bastante satisfactoria: En este sen
tido podemos afirmar que de he
cho no se han dictaminado medi
das especiales encaminadas a la or
denación del tráfico en estos días. 
«Unicamente —se nos manifestó
se ha solicitado una mayor preseas? 
cia de la Guardia Civil de Tráfico 
en las carreteras más concurridas 
con la finalidad de encauzar y ayw 
dar a que la «operación retornf 
sea lo más rápida posible.»

Durante el domingo, fecha 
que comenzó la operación de vuel
ta a casa, tras las vacaciones y» 
además, coincidió con un fin de se
mana, se notaron diferentes reten
ciones en varias carreteras de nues
tra provincia. Concretamente, en 
cuatro puntos: nacional IV,- en la 
confluencia de la carretera de To- 
ledo, en Aranjuez, en el paraje deí 
nominado «La Casilla de la Dolo| 
res»; en la nacional V, de Valmoj® 
do a Madrid, en los alrededores dé* 
Talavera y en la carretera nación^ 
401, en el límite de nuestra provine 
cia con la de Madrid.

Afortunadamente, por el nW\ 
njento, éstas son las únicas jcS- 
dencias que ha habido en la llama
da «operación retorno». Como se, 
aprecia, poca cosa, aunque para al
gunos conductores las retenciones 
sean motivo de crispación de ner
vios y enfados, sin embargo, siem
pre será mejor llegar un poco más 
tarde a casa, que no llegar nunca.
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Tornando Montero Casado de 

AXzúa es una persona absoluta
mente tímida. Durante sus tres 
fños como gobernador civil de To- 
¡So nadie en público -probable
mente tampoco en casa—, m tan 
«inuiera sus colaboradores mas in
mediatos, le han visto levantar la 
voz Es más, en determinados mo
mentos propios de palabras grandi
locuentes y tonos sonoros los escu
chas han debido hacer verdaderos 
esfuerzos mentales como jadeándo
le para que su hilito de voz no se 
perdiera en el bullicio del acto. Sin 
embargo, este gobernador algo 
apocado, capaz de ruborizarse y 
sonrojarse ante el publico, ha sido 
el mismo que ha dado el primer 
■campanazo en Toledo en estos mo
mentos de indecisiones centristas. 
Y pudiera ser que de pedírselo su 
amigo íntimo Suárez, su padrino 
en ¡a Plaza íJe Toledo, fuera el or
ganizador del Cent ro Democrático 
v Social en la provincia, dándole en 
los hocicos a más de un destacado 
miembro de UCD provincial, ten
tado a abandonar el principio de 
Fuenteovejuna, todos a una, y ha
cer la guerra por su cuenta en el 
CDS. - ♦—Señor Montero, un poco apre
suradamente informábamos ayer 
en estas páginas de su dimisión co
mo gobernador civil de Toledo pa
sándose al CDS. Para completar la 
noticia, nos gustaría saber por qué 
ha dado usted este paso que le pri
va, por ejemplo, de la honorabilidad 
qué concede el ser gobernador, del 
coche oficial, de mandar práctica
mente en una provincia. ¿Ha sido 
por ideología o simplemente por fi
delidad a Adolfo Suárez?

—La pregunta es un poco difícil 
de contestar. En primer lugar, he 
de hacer notar que estos días de 
vacaciones me han ayudado mucho 
a reflexionar y adoptar una deci
sión. Desde hacía algún tiempo es
taba muy dudoso de que UCD fue
ra a estas alturas un proyecto via
ble. La evolución de los hechos me 
han acabado dando la respuesta fi- 

Tial a la duda en sentido contrario. 
Luego es cierto que en esta vida 
siempre existen vinculaciones con 
determinadas personas, y en mi ca
so estas vinculaciones están muy 
en relación con mi pase por Avila, 
donde fui delegado provincial. Allí 
fue prácticamente donde comenzó 
mi vida política, y estas personas 
son las que ahora están en el CDS. 
Pero, claro, uno no sigue siempre a 
una persona si no está convencida 
y de acuerdo con lo que se hace. En 
mi caso, mi salida de UCD se expli
ca por estas vinculaciones de las 
que le hablo y porque sencillamen
te UCD, antes incluso de las últi
mas escisiones, no me parecía ya 
un proyecto político viable. El pro
yecto viable de ahora mismo está 
en el CDS.

—Aunque se ha hablado mucho 
del asunto, en pocas palabras, ¿cuá
les han sido las causas desencade
nantes del fracaso de UCD como 
proyecto político perdurable, según 
se saca la conclusión de sus mani
festaciones anteriores?

—En mi opinión, UCD nació 
con vocación de una duración inde
finida. Yo creo que la razón princi
pal del fracaso no es tanto ideológi
co como por los enfrentamientos 
entre las personas que estaban en 
determinados niveles del partido. 
Por la composición del espectro 
ideológico creo que era posible 
mantener unido al partido, pero no 
así por las personas.
Posible organizador del CDS

—En la mente política de casi 
todos está el pensamiento de que

El hasta hace unos días gobernador civil de nuestra ciudad, durante la entrevista

Fernando Montero, el gobernador tímido que dio el campanazo

«Hay muchas posibilidades de que continúe 
trabajando en Toledo para el CDS»
Entre las razones de su dimisión como gobernador explica el hecho de que 
no considera viable a UCD y sus vinculaciones con sus «amigos» de Avila, 
i\o cree posible una coalición UCD-CDS. No niega que puede ser el cabeza 
ae lista en la candidatura al Congreso del partido del duque en Toledo

Fernando Montero leyó en nuestro diario la noticia de su dimisión
usted, al carecer el CDS de otros 
hombres con más imagen en la pro
vincia, podría convertirse en el or
ganizador del partido, incluso en 
cabeza de lista para el Congreso...

—Es prematuro hablar de este 
asunto. Unicamente puedo decirle 
que cuando mi cese adquiera ca
rácter oficial me pondré a entera 
disposición del CDS para trabajar 
tanto como pueda. Hay que tener 
en cuenta que yo soy funcionario 
del Ministerio de Hacienda y que 
mi puesto ahora estará en Madrid. 
Pero, en fin, en caso de que tuviera 
que continuar unido a Toledo, po
dría ir y venir todos los días; la 
distancia no es mucha. Lo de ir 
como cabeza de lista al Congreso es 
una posibilidad, pero insisto en 
que una cosa es trabajar para el 
CDS y otra ocupar un puesto en las 
posibles candidaturas al Congreso 
o el Senado.

—Bueno, pero hay posibilidades 
que sólo son eso, y otras que son 
posibilidades muy posibles. Su per
manencia en Toledo realizando una 
política activa dónde hay que si
tuarla, entre las primeras o las se
gundas posibilidades.

—Utilizando sus palabras diga
mos que mi continuidad en Toledo 
forma parte de las posibilidades 
muy posibles. Tenga usted en 
cuenta que tras mis tres años como 
gobernador civil en Toledo conozco 
a los toledanos y ellos me conocen. 
Uno está ahora disponible y yo me 
encuentro muy a gusto en Toledo, 
y no me gustaría en absoluto des
vincularme de la provincia. Vol
viendo al tema de las candidaturas, 
le aseguro que no puedo decirle si 
me voy a presentar al Congreso o el 
Senado; únicamente estoy capaci

tado para decir que estoy disponi
ble para lo que el CDS me pida.

—Claro, las cosas cambiarían si 
al final UCD y el Centro Democrá
tico Social deciden formar una coa
lición a nivel nacional y, por tanto, 
en la provincia de Toledo...

—Efectivamente, ésta es una 
posibilidad, aunque si nos limita
mos a parafrasear las declaraciones 
de Adolfo Suárez o el señor Viana 
veremos cómo la idea del CDS es la 
de acudir a solas en las elecciones 
generales. Yo tengo la idea que de 
que Rafael Arias Salgado éstá in
tentando hacer de puente entre 
UCD y el CDS, pero yo esta coali
ción no la veo por las declaracio
nes, como le digo, de Suárez y Via
na. La situación de UCD de Toledo 
resulta verdaderamente singular, 
pues, efectivamente, como usted 
me decía, existía la impresión ge
neralizada de ser suarista. Tengo la 
impresión de que UCD de Toledo 
es un partido muy cohesionado, 
aunque exista una inclinación ha
cia la figura de Adolfo Suárez. Pero 
aquí jamás se han visto familias. El 
hecho de tener que elegir tras la 
escisión ha puesto a UCD de Tole
do en una difícil situación. No sé lo 
que pyede ocurrir. Hay un argu
mento a favor, el tono suarista de 
los dirigentes de Toledo, y en con
tra, esta cohesión que puede llegar 
a una tendencia generalizada a 
quedarse.
Nadie ha atentado contra mí

Durante la conversación el señor 
Montero, como acostumbra, esta
blece frecuentes lapsus que se ha
cen casi interminables, seguramen
te por la solemnidad de su despa
cho de gobernador, civil. Además, 
el teléfono con llamadas de la cen

tralita suena; uno de los directos, 
también, y finalmente ese que tie
nen todos los gobernadores medio 
escondidos en la mesa de trabajo, 
con línea directa con el Ministerio 
del Interior. De todas formas, du
damos que el señor Montero tenga 
mucho que hablar con Juan José 
Rosón tras su plante. El mismo nos 
decía que el lunes llevó en mano al 
ministro del Interior su carta de 
dimisión. Lo que no ha quedado 
claro es si logró entregársela en 
mano. También, según nuestras in
formaciones, el mismo sábado co
municaba el gobernador civil a 
Arias Saldado, Gonzalo Payo, Gre
gorio Pelaez y Jesús García Coba- 
cho su decisión de dimitir para pa
sarse al partido del duque...

—Toledo, señor Montero, es un 
centro histérico-artístico de «rumo- 
rología». Ahora, en plena canícula 
electoral, más aún. Se dice que en 
más'de una ocasión se lo han inten
tado «cepillar» a usted desde Tole
do, y que, al final, ha sido usted sólo 
el que ha dicho adiós...

—Que yo sepa, nadie ha atenta
do contra mí en el sentido en que 
usted me lo plantea. Yo jamás me 
he sentido perseguido, y sobre esta 
actitud de la que habla quizá debe
ría hacer la pregunta a UCD pro
vincial. Las relaciones que he teni
do con los hombres de UCD en 
Toledo puedo calificarlas de exce
lentes; jamás he recibido reproche 
alguno por mis actuaciones como 
gobernador. Precisamente, por es
tas mismas relaciones yo estoy 
convencido que comprenderán mi 
marcha del partido.

—¿Cuándo comunicó a los diri
gentes de UCD de Toledo su inten
ción de dimitir como gobernador de 
la provincia?

—Oficialmente no me he dirigi
do a nadie, aunque sí lo he comen
tado con algunas personas de con
fianza.

Fernando Montero, no sabemos 
bien por qué, se muestra una y otra 
vez reacio a dar nombres durante 
la conversación que mantenemos 
con él. No nos dice a qué personas 
de confianza comunicó su decisión, 
aunque nosotros sabemos que fue a 
los cuatro anteriores. También 
prefiere omitir nombres cuando le 
espetamos con quién del CDS ha
bló para su incorporación al parti
do, y resulta notoriamente conoci
da su vinculación personal con 
Adolfo Suárez. El prefiere hablar 
de sus amigos de Avila.

—Entrando en el terreno de la 
hipótesis, ¿qué resultados vaticina 
para las próximas elecciones?

—Sinceramente, es muy difícil 
hacer pronósticos, dada la división 
de UCD y la aparición del CDS. 
Para mí existen unos datos inicia
les de examen que son los de las 
elecciones de 1977 y 1979. Hasta 
ahí ha habido una notable estabili
dad de votos. En las de 1982 creo 
que no debe haber mucha diferen
cia. El hecho es que por los vaive
nes de UCD y las escisiones parece 
apuntarse claramente la victoria 
del PSOE. Pero siempre antes de 
las elecciones se ha especulado con 
resultados que luego no se han vis
to reflejados en las urnas. Esto pu
diera ocurrir también ahora. Otra 
dificultad es que UCD ya no está 
sólo en el centro. Probablemente 
habrá que esperar unos días para 
que se clarifique el panorama de 
partidos con las posioles coalicio
nes, sobre todo hasta que se clarifi
que la opción de centro, y, singu
larmente, UCD nacional. Todavía 
UCD no sabe qué hacer, continúa 
deshojando la margarita.

Preguntamos también a Fernan
do Montero Casado de Amezúa si 
el centro hoy es UCD o el CDS, y 
con una mesura impropia de un 
político en activo, en plena campa
ña electoral, manifiesta que única
mente puede decirnos que el CDS, 
desde luego, es el centro-centro, 
sin negar tal posibilidad a UCD. 
También se muestra moderado 
cuando le preguntamos, si en su 
agenda de ex gobernador tiene 
apuntados nombres de alcaldes to
ledanos y toledanos de a pie afínes 
al proyecto político del CDS, a lo 
quenos contesta: «Puedo asegurar
le que no voy a ir robándole perso
nas a UCD. Se vendrán al CDS los 
que por propia iniciativa lo deseen; 
por otro lado, los hombres del CDS 
en la provincia de Toledo tampoco 
tienen por qué ser ex militantes de 
partidos políticos...»

Y la conversación empieza a di
luirse de contenido político cuando 
comenzamos a hablar de la crea
ción de una imagen que llegue al 
electorado, del poco tiempo que 
hay para imbricar un nuevo parti
do en las arterias toledanas, inci
diendo sobre todo en lo de la ima
gen. Sus palabras comedidas, de 
pronto, parecen perder la conti
nencia acostumbrada cuando dice: 
«Mire, lo bueno para el elector es 
saber de qué pie cojea el político», 
y sonríe a continuación por esta 
imagen verbal popular impropia de 
su vocabulario. Y es que, ya vere
mos, lo mismo don Fernando Mon
tero Casado de Amezúa nos sor
prende y deja en un recóndito ar
mario su traje bien planchado, su . 
alfiler de corbata y sus zapatos im
polutos y se lía a recorrer la pro
vincia en plan popular, no como 
gobernador, que eso ya lo hizo.

M. A. MELLADO
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Los comerciantes de San 
Francisco anuncian «drásticas 
medidas» si se hacen 
peatonales sus calles

Quinientas ochenta firmas de comerciantes, vecinos y clientes 
afectados por la peátonalización de las calles San Francisco, Barrio 
Nuevo, Ramón y Cajal y otras han sido presentadas en el Ayunta
miento de nuestra ciudad, manifestando la posición contraria de los 
firmantes a la iniciativa municipal para hacer peatonales esas 
calles.

Sus compañeros lo homenajean el 25 de septiembre

Se jubila después de treinta y ocho 
años trabajando en la misma empresa

Si estas opiniones no son teni
das en cuenta por el Ayunta
miento, cosa que en la Federa
ción de Empresarios Talaveranos 
no se estima pensable, y las auto
ridades municipales decidieran 
dar vía libre a la medida, los co
merciantes afectados anuncian 
drásticas medidas por su cuenta 
y señalan que «si eso sucediese 
volveríamos a otra época de pre
siones v posturas de fuerza que 
nadie desearíamos».

Tales manifestaciones, así co
mo la información relativa a las 
cifras de firmas, fueron facilita
das en el transcurso de una rueda 
de prensa celebrada en la sede de 
la Federación Empresarial Tala- 
verana el pasado lunes, en la que 
participaron su presidente, señor 
Fata Manterola, y los comercian
tes Juan Galet y Victorino Muri- 
Ilo, que han sido los encargados 
de la captación de firmas. Según 
nuestros interlocutores, de un to
tal de 73 comerciantes de la zona, 
71 han estampado su firma en el 
pliego destinado a las mismas, a 
las que hay que sumar 53 de los 
vecinos y 456 de los clientes habi
tuales de estos establecimientos.

Después de hacer un resumen 
de los pasos dados por la Federa
ción Empresarial Talaverana una 
vez que se hizo pública la preten
sión municipal de hacer peatonal 
la zona, el presidente de la Fede
ración señaló la disconformidad 
de los afectados, probada por las 
firmas recogidas, en el sentido de 
que no era una negativa sin más, 
sino una negativa ponderada y 
basada en la falta de condiciones 
de la zona para convertirse en 
peatonal según todos los estudios 
urbanísticos realizados hasta la 
fecha, como podrían ser la ubica
ción en la misma de suficientes 
zonas de aparcamientos, que las 
calles no tuvieran distinción en
tre acerado y pavimento, que ta
xis y autobuses tuvieran paradas 
en la zona, que se estableciese un 
horario suficiente de carga y des
carga y que la zona tuviese sufi
ciente variedad de comercios, 
restaurantes y lugares de diver
sión.

Nadie ha consultado nada
Tras insistir una vez más en 

que ningún representante del 
Ayuntamiento ha realizado con
sulta alguna sobre el tema, hasta 
la fecha al menos, se relacionó el 
perjuicio que los comerciantes 
piensan que la zona peatonal po
dría ocasionar a su comercio y

Se abrió accidentalmente

Una joven, herida de pronóstico 
reservado al golpearla 
la puerta de un camión

Un desgraciado accidente ocurrido el pasado lunes por la tarde dio 
con los huesos de la joven Sonia Mazón Valero en la residencia sanitaria 
de la Seguridad Social de nuestra ciudad a consecuencia del golpe 
recibido por la parte lateral de un camión que circulaba por la cálle 
Trinidad.

El accidente se produjo sobre la 
cinco y cuarto de la tarde. Sonia 
Mazón paseaba por la acera, e 
inesperadamente la puerta lateral 
izquierda del camión conducido 
por Antonio Aragón Flores se abrió 
accidentalmente, yendo a golpear a 
la joven, quien sufrió diversas heri
das de carácter reservado. Trasla
dada a la residencia sanitaria, So
nia Mazón quedó internada en este 
centro, y aunque su estado no re
giste peligro, sigue siendo tratada 
por el equipo medico de la residen
cia.

Aparecieron los dueños 
del papel

Por otra parte, hay que señalar 
que el papel de estraza que, aban

que en sístesis se puede resumir 
en que el pequeño comercio sería 
seriamente afectado al no poder 
acudir en sus automóviles los 
compradores de los pueblos cer
canos, que son de los que se nu
tren estos comercios. «Estaríamos 
en el centro de la ciudad —dije
ron los comerciantes—, pero 
nuestros clientes pasarían de lar
go en busca de mejores zonas de 
aparcamiento y lugares más có
modos para ellos.»

Pero, como decíamos anterior
mente, la negativa de los comer
ciantes no es radical, y por parte 
de ellos mismos y de la Federa
ción de Empresarios se ha tenido 
contacto con el concejal delegado 
de Tráfico, señor Lurueña, para 
aportar soluciones al tema del 
caos circulatorio que sufren estas 
calles. «Las propuestas que le he
mos hecho han sido las siguien
tes: horario de carga y descarga, 
de 9 a 11 de la mañana, vigilado 
estrictamente; establecimiento 
de zona azul, de media hora en 
San Francisco y plaza Juan de 
Herrera, con sanciones económi
cas a los que la infrinjan; aparca
miento, dividido, de quince días 
en cada acera en la calle Barrio 
Nuevo. Y para todo ello los mis
mos comerciantes prestaríamos 
nuestra colaboración. La idea le 
pareció muy bien al señor Lurue
ña y parece que por ahí podría ir 
la solución.»

Volver a posturas de fuerza
Finalmente, ante la pregunta 

de si por cualouier motivo el 
Ayuntamiento decidiera hacer 
peatonal la zona haciendo caso 
omiso de las firmas recabadas, el 
presidente de la Federación Em
presarial Talaverana contestó 
que «pienso que sería demencial, 
porque estamos viviendo en régi
men democrático y con la partici
pación de todos la voz de la ma
yoría debe prevalecer. Volvería
mos a otra época de presiones y 
posturas de fuerza que nadie de
seamos». Juan Galet, por su par
te, añadió que si la medida se 
llegara a tomar no es aventurado 
pensar en medidas drásticas por 
parte de los comerciantes. El te
ma iba a ser tratado en la tarde 
de ayer por la comisión munici
pal permanente y para cuando 
estas líneas vean la luz habrá de
cisión municipal al respecto. En 
nuestro diario de mañana infor
maremos sobre el acuerdo adop
tado. Pero por el momento aní 
está la advertencia de los comer
ciantes.

donado en la vía pública, recogió 
la Policía Municipal hace unos 
días, ya tiene dueño. La noticia, 
aparecida en nuestro diario, sirvió 
para que sus dueños se presenta
ran en la inspección de vigilancia 
para llevarse lo que era suyo, y 
para atestiguarlo los acompañó el 
delegado de la empresa distribui
dora.

Así, Santiago Cáceres y Angel 
Sánchez Diez, ambos pescaderos, 
demostraron la propiedad de este 
papel, que había aparecido en la 
vía pública, según nuestras infor
maciones, por un error del servicio 
de distribución. Un total de once 
bultos fueron los que aparecieron y 
los que ahora han pasado a manos 
de sus propietarios.

Germán García del Pino, después de dieciocho años trabajando en la misma empresa, tiene que 
afrontar ahora la jubilación

Después de treinta y ocho años trabajando como 
mozo en los almacenes Moro, de Talavera, Germán 
García del Pino se jubila. Tiene sesenta y cinco años, 
es uno de los personajes más queridos en la empresa, 
y dado su carácter, no es nada raro que sus compañe
ros, siempre pendientes de sus ocurrencias, no hayan

querido dejar pasar la oportunidad de homenajearlo 
antes del bien merecido descanso de la jubilación. El 
homenaje tendrá lugar el próximo día 25 de septiem
bre, pero para entonces Germán ya se encontrará 
«tranquilamente en mi casita —como él mismo dice—, 
que bien merecido me tengo el descanso».

El de ayer fue el último día que 
acudía Germán García del Pino a 
su trabajo en los almacenes Moro, 
del Arco de San Pedro. Los últimos 
treinta y ocho años los ha vivido 
allí, viendo pasar por su lado a 
compañeros de todas las generacio
nes, pero, al menos, en eso todo 
pasado no fue mucho mejor. Naci
do en Mejorada, se trasladó a Tala- 
vera en el año 1930, y fue en~1944 
cuando entró a formar parte de la 
plantilla de almacenes Moro. «En
tonces el edificio en el que estába
mos era mucho más humilde que 
éste de ahora, cuya obra se ha he
cho estando yo aquí. Empecé como 
mozo de almacén y de lo mismo 
sigo, pero antes vendíamos, sobre 
todo, camas y herraduras, y ahora, 
sin embargo, vendemos muebles y 
lavadoras, cosa que, por supuesto, 
antes no conocíamos cuando yo 
empecé a trabajar.»

Un dato que recuerda Germán 
García del Pino con verdadera 
emoción es lo que fue su primer

Aldsanueva de Barbarroya
Durante las fiestas de la Virgen del Espino

Por vez primera hubo verbenas 
en la plaza de la localidad

Ayer fueron clausuradas las fies
tas de la Virgen del Espino en Al- 
deanueva de Barbarroya con varias 
Eruebas de habilidad y con la ver- 

ena en la plaza del pueblo, que se 
ha mantenido a lo largo de toda la 
festividad y que ha supuesto la 
máxima innovación de los festejos 
de este año, ya que por vez primera 
ha sido organizada por el Ayunta
miento. Sin embargo, y a pesar de 
que ya han concluido las obras de 
abastecimiento y saneamiento, los 
vecinos han tenido que sufrir en 
estas fiestas, al igual que durante 
la mayor parte del verano, el racio
namiento de agua impuesto por la 
falta del líquido elemento.

Las fiestas patronales se inicia
ron el pasado viernes con un con
curso de embellecimiento de calles 
que puso una nota de colorido y 
belleza en las principales zonas de 
tránsito de la localidad, aunque 
aún no se haya procedido a la pavi
mentación, debido a la finalización 
reciente de las obras de alcantarL 
liado. El mismo viernes disertó 
ampliamente sobre la historia de la 
población jareñá el historiador 
Fernando Jiménez de Gregorio, a 
cuya conferencia asistieron más de 
mil personas, obligando a los orga

sueldo. «Nada menos que 500 pese
tas fueron las que pagaron mi tra
bajo de ese mes, que consistió en 
repartir con un carrillo de mano los 
pedidos de los clientes y hacer todo 
lo que fuera necesario dentro del 
almacén.» La idea de sus compañe
ros de hacerle un homenaje le ha 
sorprendido muy agradablemente 
y muestra y no para su agradeci
miento a todos sus compañeros, de 
los cuales se muestra orgulloso y 
feliz. «¿Que si voy a dar un discurso 
en la cena? Pues claro, pero el te
ma habrá que estudiarlo ahora que 
voy a tener tiempo para ello», dice 
socarronamente el bueno de Ger
mán.

Del campo a la ciudad
El señor García del Pino es un 

caso más del ejemplo típico del 
hombre que agotado y cansado de 
las faenas del campo marcha a la 
ciudad a conseguir un trabajo más 
cómodo y que le reporte mayor be

nizadores a trasladar el acto al re
cinto de la iglesia parroquial. Jimé
nez de Gregorio declararía al final 
de su charla que era la primera vez 
que daba una conferencia en una 
iglesia, y parecía encantado de que 
hubiera sido precisamente en el 
histórico templo de la Virgen del 
Espino donde haya iniciado sus di
sertaciones dentro de un marco re
ligioso.

El sábado celebraron los jareños 
diversas competiciones deportivas, 
entre las que destacó el campeona
to de fútbol, (jue se disputo entre 
La Nava, Belvis y dos equipos loca
les. Al final, éstos resultarían ven
cedores.

El domingo se constituyó en 
centro de las celebraciones y se ini
ció con la romería, en la que parti
ciparon más de diez carrozas bella
mente engalanadas que competían 
por diversos premios donados por 
el Ayuntamiento. Las majorettes 
de Portillo, que desfilaron por un 
buen número de calles de la locali
dad, fueron el jurado imparcial que 
se encargó de dirigir cuál de las 
carrozas era la mejor preparada. Y 
al lado de la junta directiva de la 
hermandad de la Virgen del Espi
no asistieron a la romería el vice

neficio. «Por supuesto, el campo es. 
mucho más duro que esto y, ade
más, se saca menos. Este trabajo es« 
mucho más cómodo y se suda me
nos que en el campo.» Aquí en Ta
lavera encontró la seguridad labo
ral y la tranquilidad familiar, con 
sus tres hijos y siete nietos, con los 
que ahora, justo a partir de hoy, 
podrá jugar y pasar todo el día, 
pues la jubilación ya le ha llegado.

Atrás quedan treinta y ocho 
años de trabajo en los que las anéc
dotas positivas y negativas no han 
faltado. De las primeras, muchas y 
muy felices, vividas al lado de sus 
compañeros; de las segundas, la 
que dejó mayor secuela: al montar 
una cama plegable el mueble le 
arrancó uno de los dedos de su ma
no derecha y él mismo fue solo al 
médico para que le curara. Son 
treinta y ocho años, casi toda la 
vida, después de los cuales Germán 
García del Pino gozará del mereci
do descanso.

presidente de la Diputación, Alfre
do Ramos, y el diputado provincial* 
Martiniano Blázquez.

La tarde del domingo fue testigo 
de la demostración ciclista realiza
da por un equipo de Madrid que 
más tarde compitió en la prueba en 
la que participaron diversos jóve
nes de la localidad.

El lunes se celebró una misa por 
los fallecidos de la hermandad, y el 
martes, como ya queda dicho, se 
procedió a la clausura, con las 
pruebas de habilidad. Coincidien
do con las fiestas, se ha celebrado, 
asimismo, la semana cultural, en la 
que han participado varios grupos 
de música «folk» patrocinados por 
la Diputación Provincial.

A pesar de que algunas necesi
dades básicas de la población aún 
están por ser satisfechas, entre los 
habitantes de Aldeanueva de Bar
barroya había un comentario posi
tivo y generalizado por la feliz ces> 
clusión de las obras de alcantarilla
do, que ha supuesto un ^asto de 44 
millones de pesetas, asi como por 
la conclusión de instalación del 
alumbrado público, en el que se 
han invertido ocho millones de pe
setas.
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La Guardia-------- _
El pueblo se volcó 
en el entierro 
del delegado 
de la Caja Rural

Angel Calero Mejía, delegado 
de la Caja Rural en La Guardia, 
asesinado el lunes por la maña
na en el transcurso de un atraco 
nerpetrado en dicha entidad, 
fue enterrado ayer por la tarde 
en el cementerio de esta locali
dad toledana. Al sepelio asistie- 

* ■wrfon la práctica totalidad de los 
vecinos. Todos los comercios 
cerraron ayer y el pueblo se vis
tió de luto por tan vil asesinato.

A la hora de cerrar esta edi
ción, la Guardia Civil continua
ba rastreando la zona donde se 
supone pueden continuar es
condidos los dos malhechores. 
Durante el día de ayer y la no
che anterior, efectivos de la 
Guardia Civil, con perros espe
ciales, batieron la zona sin re
sultados positivos.

Segfo un muestreo 
¡■MTiritdo por CC. OO.

Más de cincuenta mil 
trabajadores elegirán 
a 3.221 delegados 
sindicales

El mes de septiembre se va a con
vertir en uno de los más ajetreados 
para los partidos políticos y las cen
trales sindicales españolas. Será en 
este mes cuando se celebren las elec
ciones para designar a los represen
tantes de los trabajadores, que al 
mismo tiempo servirán de piedra de 
toque para las centrales mayoritarias 
que concurran a ellas. Por ello, 
CC.OO. ha comenzado a elaborar un 

■sdossier» que pulse un poco la situa
ción y las posibilidades de las centra
les

Comisiones Obreras, en el estudio 
que ha realizado para este período 
electoral, fija en 50.926 el número de 
trabajadores que podrán votar y ele
gir a delegados de las diferentes em
presas. En un análisis de éstas, 
CC.OO. cuenta con 1.471, cuyo nú
mero de trabajadores está entre seis y 
30; 172 entre 31 y 50; 132, entre 51 y 
250, y 23 con más de 250 trabajado
res.

En lo que va de año ya han ido a 
las elecciones sindicales 815 trabaja
dores de seis empresas, y han sido 
elegidos 33 delegados. De esta cifra, 
17 pertenecen a CC. OO., 14 no están 
afiliados a ningún sindicato y dos a la 
Unión General de Trabajadores. Es
tas cifras son significativas, si se com
paran con los datos facilitados por el 
IMAC, que abarcan desde enero de 
1981 a junio del 82. Entre estas dos 
fechas 1.448 trabajadores de 14 em
presas tuvieron que elegir a 53 dele
gados sindicales, de los cuales 13 per
tenecían a Comisiones Obreras, uno a 
UGT, 15 a la Unión Sindical Obrera, 
uno a un sindicato de empresa y 23 
no afiliados.

Junto a este muestreo de lo que 
pueden deparar las elecciones sindi
cales de este año, Comisiones Obre
ras hace un balance de lo que fueron 
éstas en 1980. En ese año votaron un 
total de 16.806 trabajadores de los 
45.855 que tenían derecho a hacerlo, 
lo que supone un porcentaje de vo
tantes muy bajo, solamente un 36.65 

100.
En aquellas elecciones participa

ron un total de 442 empresas, y fue
ron elegidos 1.018 delegados, de los 
cuales 379 eran de Comisiones Obre
ras (37,22 por 100), 284 de UGT 
(27,89 por 100), 138 de USO (13,55 
Por 100), 10 de SU (0,98 por 100), 119 
no afiliados (11,68 por 100) y 88 de 
otros sindicatos (8,64).
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Cinco millones de pérdidas 
en el incendio 
de un lavadero de lanas

A cinco millones de pesetas se eleva el total de las pérdidas ocasiona
das en un incendio producido en un lavadero de lanas de la localidad 
de Fuensalida. Este es el siniestro de mayor gravedad ocurrido durante 
las últimas horas en nuestra provincia. Junto a este incendio únicamen
te tenemos que reseñar otro siniestro de similares características, así 
como dos accidentes de tráfico uno de ellos, de carácter múltiple, en 
los que afortunadamente no hubo que registrar heridos de gravedad.

A las cinco de la mañana del 
lunes se produjo un incendio en el 
lavadero de lanas de Cipriano Lo
renzo Díaz Guerra, situado en la 
localidad de Fuensalida, aunque el 
mencionado propietario es vecino 
de la localidad de Portillo. Las 
causas del siniestro no han podido 
ser determinadas de momento. Da
da la alta combustibilidad del ma
terial almacenado en el lavadero 
las llamas se extendieron con rapi
dez, devorando una pila de lana 
empaquetada, con un valor aproxi
mado de cinco millones de pesetas. 
Afortunadamente no hubo que la
mentar desgracias personales. Las 
llamas quedaron extinguidas a las 
diez de la mañana, y en las labores 
de extinción del almacén participa
ron los bomberos de Toledo, veci
nos de la localidad de Fuensalida, 
así como fuerzas de la Guardia Ci
vil.

El segundo incendio que compo
ne nuestra crónica de sucesos de 
hoy se inició a las tres y media de 
la madrugada del lunes en el in
mueble destinado a almacén de pa
ja y leña, propiedad de Modesto 
Villasevil Alonso, vecino de Bar
gas. Este almacén se encuentra si
tuado en la calle del Progreso, nú
mero 59, de la mencionada locali
dad, y ardió en su totalidad. Los 
daños causados ascienden a unas 
cuarenta mil pesetas. Las llamas 
quedaron extinguidas a las cinco 
de la mañana del lunes, habiendo 
tomado parte en su extinción fuer
zas de la Guardia Civil de Bargas y 
unos doce vecinos de esta locali
dad, hasta el momento no se cono- 

_______ Consuegra____

El cardenal acepta ser 
molinero mayor 
en el molino «Sancho»

Nos satisface informar que, en 
respuesta a la «Carta abierta a don 
Marcelo desde Consuegra», y diri
gida a través de estas páginas, el 
cardenal primado, por nuestro co
rresponsal y consaburense, Fran
cisco Domínguez Tendero, éste y a 
través de la secretaría particular 
del señor cardenal, ha recibido la 
aceptación personal, por parte de 
don Marcelo, para ser molinero 
mayor de la Molienda de la Paz y 
del Amor, que el mismo Domín
guez Tendero le había sugerido con 
motivo de la visita del Papa Juan 
Pablo II a Toledo.

A la vez, su eminencia «bendice 
de corazón la idea de hacer la Eu
caristía papal concelebrada con el 
pan de trigo mezclado en comuni
dad de pueblos manchegos y archi- 
diocesanos, como una manifesta
ción de comunión y solidaridad en
tre los > pueblos, y las..feligresías». 
«Cada grano de trigo —dice tam

cen las causas que pudieran haber 
motivado este siniestro.

Entrando en el apartado de acci
dentes de circulación, el más im
portante de los dos producidos en 
nuestras carreteras tuvo lugar a las 
tres y media de la tarde del lunes 
en el kilómetro 109 de la carretera 
nacional IV. El Seat 127, M-3123- 
DW, conducido por Agustín Fariña 
Romero, alcanzó al Citroen 
BI-7949-S, conducido por Miguel 
Angel del Olmo. Este segundo ve
hículo alcanza, a su vez, al 1500, 
M-566559, conducido por Rafael 
Moya Moya y este último a un 
Simca 1200, C-9326-D, conducido 
por María del Carmen Hellín Ro
dríguez, que resultó herida de pro
nóstico menos grave.

Para finalizar, el segundo acci
dente tuvo lugar en el término mu
nicipal de Ocaña. Se produjo a las 
nueve de la noche del lunes, en el 
kilómetro 53,150 de la carretera 
nacional IV. En el mismo se vieron 
envueltos dos vehículos. La ambu
lancia del Ejército de Tierra con 
matrícula ET-61645, conducida 
por José Gabriel Lastra, de veinte 
años, destinado en el grupo de Sa
nidad número 9 de Granada, resul
tó alcanzada por el R-4, M-3045- 
EL, conducido por Antonio Man
zano Manzano, de veinte años de 
edad. A consecuencia del encontro
nazo, el soldado resultó ileso; no 
así el conductor del otro turismo, 
que sufrió heridas leves, así como 
la acompañante del mismo, Pilar 
Torres Heredia, de diecinueve 
años, que igualmente resultó heri
da leve.

bién—, debiera ser representativo 
de ofrendas espirituales, sacrifi
cios, renuncias, de actos de caridad 
y de-amor, ofrendados al Papa por 
la paz y el amor entre los hom
bres.» «Siempre para que la visita 
del Santo Padre a España y a Tole
do redunde en el bien espiritual de 
todos.»

La molienda se realizará (D. m.) 
en el molino «Sancho», del que es 
patrono conservador Oscar Dig- 
noes, director de la Oficina de Tu
rismo Austríaco en España, e im
pulsor de estas Moliendas de la

• Paz. La fecha será señalada opor
tunamente.

Por nuestra parte, las páginas de 
YA estarán dispuestas a colaborar 
para el mayor relieve y éxito de 
esta «espiritual aventura». Y de to
do cuanto se coordine y sea necesa
rio. comunicar aL respecto daremos 
igualmente cuenta aquí.

------------------------------------------------- pág. 43

-------------- Albarreal de Taje 

El cura párroco, agredido 
por un grupo de vecinos

ALBARREAL DE TAJO. Servicio especial

Como ya informamos ayer en esta sección, finalizaron las fiestas de 
San Agustín, Patrón de esta localidad toledana. Pero no tuvieron un 
final feliz, propio de unos alegres días festivos, sino que terminaron con 
un lamentable incidente. Se trata de la agresión de que fue objeto 
Miguel Izópez Santana, cura párroco del pueblo, por parte de un grupo 
de vecinos, cuyo número oscilaba entre los cien a los doscientos.

Según hemos podido saber, des
pués de numerosas llamadas tele
fónicas a Albarreal de Tajo para 
contactar con el alcalde o algún 
miembro de la Corporación muni
cipal, cosa que nos ha sido imposi
ble, los hechos tuvieron lugar en la 
mañana del pasado domingo. Así, 
según el cura párroco agredido, 
única persona con la que hemos 
podido contactar para recabar in
formación sobre el incidente, cuan
do llegó el domingo a la puerta de 
la iglesia para decir la misa mati
nal, como viene haciendo desde 
que se encuentra prestando sus 
servicios en el pueblo, un numero
so grupo de vecinos esperaba en la 
puerta del templo. El aparcó su 
vehículo en las inmediaciones, en 
el lugar de costumbre, y se dirigió 
hacia la iglesia, momento en que 
comenzaron a proferir gritos.en su 
contra los allí reunidos.

Más tarde, y siempre según Mi
guel López Santana, éste compro
bó que la puerta de la iglesia se 
encontraba cerrada con un canda
do, no pudiendo leer el cartel que 
habían colocado los agresores al la
do. Entonces fue cuando, entre gri
tos, los vecinos de ambos sexos que 
le esperaban comenzaron a zaran
dearle, empujarle e incluso a pegar
le. Asimismo, su automóvil, que se 
encontraba cerca del lugar de los 
hechos, fue considerablemente da
ñado.

Los motivos de la agresión, se
gún el cura párroco, provienen de 
la negativa de éste de celebrar la 
procesión por las calles del pueblo 
el día anterior. No obstante, él no 
se negó a sacar la imagen de San 
Agustín, sino que la procesión de
bía hacerse de acuerdo con los es
tatutos establecidos por la Iglesia y 
que regulan este tipo de actos reli
giosos. En este sentido, ha mani
festado a nuestro diario, que el vi

Toledo y los toledanos en América (II)

En los primeros tiempos de la 
conquista

No deja de ser chocante que habiendo participado Toledo y su 
provincia en primera línea en la gran empresa indiana, sea tan escasa 
la bibliografía sobre el tema. Me refiero, por supuesto, a Ja bibliografía 
toledana. Soldados, juristas, científicos, funcionarios, médicos, botica
rios, cirujanos, misioneros, artesanos, dejaron su esfuerzo, a veces su 
sangre y vida, en la Nuevas Tierras.

Y no se crea que esto lo digo para que se envanezcan mis paisanos 
o para que pasen los días mirándose el ombligo, como suele decirse, 
no. Estos, como otros muchos escritos que hago sobre nuestro pasado, 
tienen el único fin de que sirvan de acicate para fortalecer nuestro 
futuro, para hacerlo más esperanzador. Los pueblos de gran historia, 
como el nuestro, deben saberla para hacer lo posible por mejorarla, 
alejándose de los errores, asegurando el éxito.

Ya en los prolegómenos de las Capitulaciones de los Reyes Católicos 
con Cristóbal Colón, en la Junta de científicos, reunida en Salamanca, 
está el dominico fray Hernando de Talavera, primer arzobispo de 
Granada, natural de la entonces villa de Talavera de la Reina. En la 
primera Junta de gobierno del Nuevo Mundo (1516-18), instalada en 
La Española (hoy isla de Santo Domingo), formada por tres religiosos 
de la Orden de San Jerónimo, uno de ellos, fray Alonso de Santo 
Domingo, procedía del monasterio de La Sísla (que da nombre a esta 
comarca toledana). Enfrentada la Junta con los encomenderos, fray 
Alonso se retira y regresa a la Península. Es natural de Noves.

Para comprender el problema de estos enfrentamientos: Jerónimos- 
Diego Colón, de una parte, y los encomenderos, de otra, en donde se 
imbrica el discutido abandono del almirante de la Mar Océana, hay 
que tener en cuenta las encontradas ideas del mercantilismo de las 
ciudades italianas, Génova entre ellas (explotación de la riqueza- 
monopolio) y el mercantilismo castellano (poolamiento y asimilación).

No hay que olvidar que el cardenal fray Francisco Jiménez de 
Cisneros, gobierna España desde Toledo, que en ella toma providen
cias para el gobierno de las Indias. Aquí, en nuestra ciudad, se firma
ron las Capitulaciones para exploración y conquista de una parte de 
la tierra fírme para iniciar exploraciones en el mar del Sur, para la 
conquista del Perú, con Pizarro, Almagro y Luque; para la conquista 
de La Nueva Toledo por Diego de Almagro; para la exploración y 
poblamiento del rió de la Plata por Pedro González de Mendoza, entre 
otras.

Los límites de La Nueva Toledo, lindante con La Nueva Castilla, 
carecían de precisión, como es lógico. Correspondían a lo que hoy 
conocemos por el sur del Perú y el norte de Chile. Almagro creía que 
la famosa ciudad de El Cuzco, antigua capital del imperio de los Incas, 
le pertenecía, por el contrario, su compañero Francisco Pizarro esti
maba que esa ciudad estaba dentro de la jurisdicción de La Nueva 
Castilla, cuyo territorio lé correspondía por capitulaciones. Esto dio 
lugar a la guerra civil entre los dos caudillos.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

cario general,, señor Palmero Ra
mos, presentó los estatutos men
cionados el día 10 de febrero de 
este año y que hacían referencia a 
la fiesta de San Agustín. No obs
tante, y aunque la regulación de la 
mencionada fiesta venía de los su
periores provinciales de la Iglesia, 
los vecinos no la aceptaron, dicien
do que en el pueblo mandaban 
ellos, que era cosa del pueblo y que 
en este sentido hacían lo que que
rían.

Cuando comenzó sus vacaciones 
el señor vicario general, el cura pá
rroco le comunicó que los vecinos 
pensaban hacer la procesión a su 
gusto, cosa que de nuevo fue prohi
bida por aquél. Así, los devotos de 
San Agustín pretendían hacer la 
tradicional puja o subasta y portar 
los estandartes de la hermandad, 
cosa que, como ya apuntábamos 
antes, estaba prohibido por los es
tatutos. Viendo sus intenciones, 
Miguel López manifestó a los inte
resados que la procesión se realiza
ría, pero de la forma en que está 
legislada, tanto por la Iglesia como 
por el Gobierno, sin estandartes ni 
pujas. Si se hacía como los vecinos 
pretendían sería a todas luces ile
gal. ।

Por todo lo expuesto, los vecinos 
se molestaron y protagonizaron tan 
incívico acto. Según palabras tex
tuales del cura párroco, «el alcalde 
y algunos concejales, junto con un 
maestro,, fueron los que organiza
ron el lío y luego se escondieron; no 
aparecieron por el lugar de los he
chos».

Para finalizar, decir que la fuer
za pública se hizo presente en el 
lugar del incidente, sin que su in
tervención fuera necesaria. Asimis
mo, el agredido se trasladó al cuar
tel de la Guardia Civil de Torrijos, 
donde se levantó acta de lo ocurri
do y denunció el hecho.
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__ Miguel Esteban.------------------------------------------_

Fiestas en honor 
del Cristo de la Salud

Todo dispuesto para el XIV Certamen^ 
Reina de la Mancha

MIGUEL ESTEBAN. José Sanabrias Martínez.
Hace catorce años que empezó Miguel Esteban con la andadura de 

hermanar a la Mancha. Para ello convocaron lo más hermoso de la 
región. Y de lo más bello, la mujer, eligieron la más bella, la Reina de 
las fiestas. Y lograron que esta localidad se transformarse en ua 
gigantesco pueblo llamado la Mancha. Así surgió la Gran Noche de la 
Mancha, donde autoridades y vecinos se dan cita para ver qué hermosa 
es su región, donde los amigos se encuentran y renuevan su amistad, 
donde se conoce nueva gente que enriquece nuestro entorno social, 
donde —¡quién sabe!— puede surgir el amor (ha pasado más de una 
vez).

Reina de las fiestas, María 
Jesús Rubio

Dama de honor, Amparo 
Díaz

LA PUEBLA DE ALMORADIEL do, en colaboración con la hermandad correspon-
Servicio especial diente y el párroco, el programa de fiestas que ac-

La comisión de festejos de la actual Corporación tualmente está celebrando este pueblo en honor de 
municipal de La Puebla de Almoradiel ha organiza- su Patrón, el Cristo de Salud.

Para estas fiestas se han orga
nizado distintos actos religiosos, 
culturales, deportivos y recreati
vos. De entre los primeros, los 
religiosos, es de destacar la tradi
cional misa y procesión en honor 
del Patrón.

En los deportivos ha habido 
toda clase de modalidades: nata
ción, fútbol, ajedrez, ciclismo y 
tenis. En cuanto a los actos re

Torrijos---------------------------------------------------------------------------------------------

Hoy, San Gil, Patrón de los torrijeños 
El Ayuntamiento recibirá 500.000 pesetas para Sanidad z

TORRIJOS. José Reyes tiene un significado especial entre todos los torrijeños
_ desde tiempos inmemoriales, que junto con la festivi-
De nuevo, y un ano mas, el calendario nos trae la dad del Santísimo Cristo de la Sangre son las dos fechas

fetividad de San Gil, Santo Patrón de Torrijos. Este más radiantes del año.
Como viene siendo tradicional, 

la Corporación, autoridades civiles 
y militares y representación de las 
asociaciones recreativas asistirán a 
la celebración del santo sacrificio 
de la misa y encabezará la proce
sión del Patrón por nuestras calles, 
en esta ocasión llenas de colorido.

Este año, la banda de Jesús, que 
por cierto estrena uniforme, pon
drá sonido a la celebración de este 
día tan querido por todos los que 
viven en Torrijos. Pero nos queda
ríamos cortos si estuviéramos ha
blando de San Gil y no relatásemos 
un poco de quién fue este hombre, 
que, según se puede leer en la his
toria, nació en Atenas, allá por el 
año 640, al parecer de sangre real. 
Fue un hombre virtuoso, apuntan
do ya de temprana edad en las 
buenas obras, que llegaba incluso a 
despojarse de sus vestidos para 
dárselos a otros que lo necesitaban 
más que él. Pero no se quedó sólo 
en esto, sino que repartió todos sus 
bienes, que al parecer eran gran
des. Se retiró al desierto, donde 
lejos de los hombres no tuviese 
otra vista que el cielo y otra con
versación que la oración. Ha sido 
un breve recorrido por la vida y 
obras del abad Gil de Villegas, pe
ro no tendríamos suficiente espa
cio para relatar toda su obra y «con 

creativos, se han celebrado, entre 
otros, un festival de música folk 
para jóvenes y mayores y otro in
fantil, ademas de los distintos 
conciertos ofrecidos por bandas 
de música. También se encuentra 
entre estos actos la tradicional 
quema de los fuegos artificiales.

Como signo de la actividad 
cultural de Tas fiestas de La Pue
bla de Almoradiel se abrió una 

esta muestra es más que suficiente 
para darnos una idea de cómo fue 
la personalidad de este hombre, 
hoy Santo Patrón de Torrijos.

Se ha celebrado, en el salón de 
actos _de la Casa Consistorial, la 
sesión ordinaria del mes de agosto. 
Diez puntos integraban el orden 
del día. Como aún estamos en épo
ca vacacional, varios concejales 
justificaron su ausencia, aunque 
esto no fue óbice para proseguir 
con las mociones, ya que había 
«quorum».

Tras la lectura del borrador de 
la asamblea anterior, se procedió a 
la votación, que fue refrendada por 
unanimidad. En el apartado de ac
tividades molestas e insalubres, el 
único expediente, de Antonio Vi
llegas, dio luz verde para su futura 
actividad gastronómica. A la em
presa constructora Emilio García, 
se le han adjudicado las obras de 
remodelación del campo de depor
tes San Francisco, y el presupuesto 
de las mismas asciende a un millón 
de pesetas. Una vez más, la Corpo
ración dejó constancia de su sentir 
por las cosas torrijeñas al llegar a 
debate la contratación de la banda 
de música. Los representantes co
munales no regatearon esfuerzos 
para que la banda.de Jesús pudiera 
lucir 'uños 'dignós ú'riiforiríes como

Dama de honor, María Egido 
García

exposición hasta el día 5 en el 
Ayuntamiento, donde se pueden 
contemplar obras de distintas 
modalidades, y concursos, ade
más de un certamen literario re
gional para jóvenes desde doce a 
dieciséis años, y otro local de re
dacción para niños.

Junto a estas líneas reproduci
mos las fotos de la reina y las 
damas de las fiestas.

contrapartida a las catorce actua
ciones.

Los emolumentos a resarcir se 
elevan a 392.000 pesetas. La comi
sión de festejos que preside el te
niente de alcalde, Jesús María 
Ruiz Ayúcar, aun cuando no tiene 
galvanizada la totalidad de su pro
grama y están muy avanzadas las 
gestiones, espera los próximos días 
ultimar todos los detalles. La can
tidad estipulada para esta comi
sión es de 350.000' pesetas. De leo
ninas censuraron varios concejales 
las proposiciones del Ministerio de 
Sanidad y Consumo, en la temática 
de la gestión administrativa y 
mantenimiento del centro médico, 
que aún está en construcción. Pa
rece ser que el Ayuntamiento torri- 
jeño percibirá un estipendio de 
500.000 pesetas como ayuda para 
material quirúrgico, y se compro
mete por un tiempo no inferior a 
treinta años al mantenimiento del 
consultorio médico. La indignación 
por el escrito saltó en la sala. ¿Des
de cuándo un ministerio con unos 
presupuestos astronómicos quiere 
cargar el lastre a un Ayuntamiento 
que donó unos terrenoss para la 
construcción del mismo y el conse
jo prescindió de sus compensacio
nes para hacer algo más factible, Ja, 
asistéhciá sañitária?

Sí; la Mancha está presente y 
despierta. Y este año lo va a de
mostrar una vez más el próximo 
día 4 de septiembre, en el parque 
Miguel Esteban, a partir de las 
nueve de la noche.

La reina 1981 fue la represen
tante de Campo de Criptana, que, 
por cierto, es el pueblo que más 
veces ha ganado el concurso, ya 
que si mi memoria no me falla se lo 
ha llevado en tres ocasiones. Asi
mismo, por provincias va destaca
da Ciudad Real, seguida de To
ledo.

Para los pocos manchegos que 
aún no han estado esa noche en 
Miguel Esteban les explicaré bre
vemente cómo es: Se inicia en la 
plaza del Ayuntamiento con la lle
gada de un sinfín de coches, que, 
como es lógico, vienen cargados de 
bellísimas muchachas. El desfile 
por la calle Real migueleta es de

Cuerva------------------

Se está celebrando 
la III Semana Cultural
CUERVA. Servicio especial

Organizado por la Asociación 
Gerardo Lobo de esta localidad se 
está celebrando la III Semana Cul
tural con un nutrido programa de 
actividades. Así, durante estos días 
y hasta el próximo día 3, en que 
será clausurada, se sucederán jor
nadas de música, teatro, pintura y 
otros actos similares.

Esta III Semana Cultural co
menzó el pasado día 30, con una 
conferencia a cargo del correspon
diente de la Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo, Rafael Fernández Pombo, 
que llevó por título, «Tres motivos 
de Cuerva». El mismo día se cele
bró un ritual de guitarra y danza 
española a cargo del guitarrista 
clásico Antonio Candelas, Elena 
Cristina y Gaudencio y su grupo.

El día siguente estuvo dedicado 
a la música «folk», con la actuación 
del famoso grupo Jaraíz, quienes 
interpretaron las viejas canciones

—temmq116 —-----------------------------------------------

Mañana comienzan 
las fiestas patronales

CARRANQUE. Servicio especial
Mañana, día 2, comienzan en esta localidad las fiestas que tradi

cionalmente vienen celebrándose en honor de su Patrón, y que, 
representan la alegría y devoción del pueblo. Sin lugar a dudas, el 
entusiasmo y la esperanza de pasarlo bien, estara en todos los 
participantes desde el día 2 hasta el próximo día 5.

Para empezar, mañana la or
questa Jerlons tiene el difícil co
metido de entretener y divertir a 
todos los asistentes al baile, que 
está previsto para esa misma no
che. Al día siguiente, el despertar 
será maravilloso con la diana que 
la Banda de Música entonará, al 
mismo tiempo que recorre las ca
lles locales. Más tarde, a las doce 
del midiodía, todos acudirán a 
rendir el máximo homenaje a su 
Patrón, con la celebración de la 
misa en la iglesia parroquial, y 
por la tarde, a las siete, la proce
sión del Cristo de la Fe, que reco
rrerá las calles del pueblo. Una 
vez finalizados los actos religio
sos, los entusiastas de la música 
podrán acudir al concierto que 
ofrecerá la Banda, y para finali
zar el día, y con el ánimo de par
ticipación de jóvenes y mayores, 
la comisión de festejos local ha 
organizado.un baile público que 

una brillantez inigualable. Todas 
las reinas cogidas del brazo de sus 
alcaldes, por una calle recta, larga 
y profusamente iluminada. Un es
pectáculo que no se puede perder. 
Luego el auditórium del paque 
ofrece un marco magnífico. El ju
rado que elige a la reina de la Man
cha lo componen los alcaldes asis
tentes y las autoridades regionales 
y nacionales. Durante las votacio
nes y el escrutinio intervienen Co
ros y Danzas y este año el grupo de 
«ballet» del colegio Cervantes.

La noche acaba con una grari 
cena de gala en honor de la reina 
de la Mancha, que va seguida de 
baile. ¿Les gusta? Pues mis pobres 
palabras no expresan ni la centési
ma parte de la belleza y grandiosi
dad del acto, que este año se verá 
muy honrado si la reina de honor 
de la Mancha, la infanta Elena¿ 
viene a presidirlo. Todo es posiblei 

de nuestros pueblos, recuperadas y 
actualizadas por sus componentes? 
Sin-embargo, la jornada siguiente, 
que será hoy, estará dedicada a los 
niños en edad escolar, para quienes 
se ha organizdo el II Concurso In
fantil de Pintura. Este se celebrará 
en la plaza de José Antonio, a las 
seis y media de la tarde, y está 
patrocinado por el Banco de Bil
bao y Banesto. También para los 
pequeños, hoy miércoles, habrá 
teatro, a cargo de un grupo de ni
ños de Cuerva, que pondrán en es
cena tres cuentos, «Desastre», «El 
pozo» y «La tela milagrosa».

Los dos últimos días estarán de
dicados al teatro y a los coros y 
danzas. Así, el jueves se represen
tará la obra, «La casa del viento», a 
cargo del grupo de Teatro de Or- 
gaz. El último día será el concurso 
de coros y danzas, Gerardo Lobo, 
en el que participarán los grupos 
de Cuerva, Quintanar de la Orden, 
Ventas con Peña Aguilera, Burjón 
y Turleque.

estara amenizado por la orquesta 
los Práquer, y en el que todos, 
absolutamente todos, podrán bai
lar hasta altas horas de la madru
gada.

El día 4, a las nueve de la ma
ñana, comienza la llamada fiesta 
nacional en el pueblo, con el tra
dicional desencajonamiento de 
las reses que se destinarán para 
la lidia de la tarde, dentro de la 
novillada que está prevista para 
las seis y media de este día. Des
pués, a las diez y media, de nuevo 
la orquesta los Práquer entonará 
la música para el baile.

El día 5 continuará la fiesta 
taurina con otro desencajen2. 
miento y la correspondiente novi
llada, por la tarde. Con la llegada 
de la noche, y como colofón fin 
de fiestas, el grupo Práquer ame
nizará el baile, qüe comenzará a 
las} nueve de ja r^chp. ,

banda.de
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.Iglesia de! convento
’ * — Novena en

' ^Virgen de la Salud.

^POSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (Plaza 
i Santa Leocadia, 1).--- Museo 
Eventual. Laborables, de 11 a 
& y de 16 a 19. ,
• palacio de Benacazón.— Dibujos a 
nluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horás.
ItLESCAS
ALAS 9,30:
• Diana por las calles de la locali
dad, acompañada por la banda de

■L música.
A LAS 12:
«plaza Hermanas Hernández Cria- 
jo.— La banda de música ofrecerá 
un concierto.
ALAS 18:
• Plaza de Toros.— Novillada con 
picadores.

___ .__Toledo ayer
Un 1 de septiembre del siglo 
XVI: Pompeyo Leoni marcha de 
Toledo a Lerma

Se debió su salida al contrato 
3ue había hecho con el duque 

e Lerma para realizar la esta
, tua orante del arzobispo de Se

villa don Cristóbal de Sandoval 
y Rojas para la colegiata de 
Lerma, que había fundado el 
referido arzobispo, muerto en 
1580.

Su poderoso sobrino, el vali
do de Felipe III, manda venir 
de Toledo al orfebre Juan de 
Arfe y al escultor Pompeyo 
Leoni «para que hagan cuatro

Nacimientos,
TOLEDO

Nacimientos.—Iván, hijo de Pe
dro Alonso y María Begoña Fernán
dez; María Angustias, hija de Pedro 
Albarrán y María Sonsoles Jerez; 
Ana Isabel, hija de Víctor García y

.... Toledo, hoy
de San Cíe- A LAS 2'3:
honor de la • Verbena amenizada por la banda 

de música.

AJOFRIN
A LAS 17:
• Competiciones y concurso de ca
rreras de cintas y sacos, pucheros, 
cucaña, chocolate, entre otros, con 
importantes premios y regalos.

A LAS 22,30: .,
• Verltena popular con la actuación 
de la orquesta Los Mandegos, como 
colofón de estas fiestas.

CUEVAS
A LAS 18,30:
• Plaza de José Antonio.— 
II Concurso de pintura para niños 
en edad escolar, después los peque
ños podrán disfrutar del teatro que 
se ha organizado para ellos, y en el 
que un grupo de niños de la locali
dad representará tres obras: . Desas
tre», «El pozo» y «La tela milagrosa».

estatuas en bronce, la de él y su 
esposa y las de sus tíos don 
Bernardo Sandoval y Rojas, 
cardenal de Toledo, los cuales 
aún somos con vida, y el de don 
Cristóbal Sandoval y Rojas, ar
zobispo de Sevilla, que hace 
años falleció».

Quería el duque que las cua
tro estatuas fuesen verdaderos 
ret ratos. No se logró hacer nada 
más que esta de don Cristóbal, 
grandiosa maravilla de estatua 
orante en la colegiata de Ler
ma.

Clemente PALENCIA

Ana María Salas; Covadonga, hija 
de Daniel Serrano y Justa Morale- 
da; Laura, hija de Santiago López y 
Antonia Fernández; Virginia, hija 
de Enrique Yáñez y Juliana Calde- 
rrada '

Horarios_____
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18,

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18, 19,

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T ala vera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 
14, 17, 19,30. -

Horario 
de trenes

■ Madrid-Toledo: 7,25 (P),‘8,U (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Teléfonos_____
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 1101 v

091. j
Policía Municipal: 22 34 07.
('asa de Socorro: 22 81 57. I
Guardia Civil: 22 59 00. I
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfc: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 (H). De 22 a 8 horas, llamar al
91-222 29 51. ,

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80,13 88.

-------Farmacias-------
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.—Avenida 
del General Villalba, 17 (hasta las 
diez).

Meercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (toda la noche). 
TALAVERA

Manuel Ramos Gómez Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23. Teléfono 
801928 (hasta las diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la.—Portiña San Miguel, 39. Teléfo
no 8(M)174 (toda la noche).

------- pá¿. 45

---------Cartelera
Cine Imperio.!Cuesta del Aguila, 

7. Telefono 221623.)— A las 18, 
20,1o y 22,30 horas: -Esos zorros... 
locos, locos, locos», con George Ha- 
milton. ('Todos los públicos.)

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor. 4. 
leléfono 223970.) - Cerrado por 
descanso iu ’ gersonal.

Tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER FACILITADOS 
POR EL OBSERVATORIO

Temperatura máxima: 31,2 gra
dos a las 17 horas.

Temperatura mínima: 17,9 gra
dos a las 8,15 horas.

Temperatura a las 14 horas: 26,1 
grados.

. Humedad relativa del aire: 66 
por 100.

Presión atmosférica del aire: 
720,6 milímetros.

El día de ayer transcurrió despe
jado o casi despejado durante todo 
el día,

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

301
de Toledo

Delegado y redactor-jefe 
Enrique Monsalve

En funciones por ausencia 
del titular

Miguel Angel Mellado 
Redacción y administración: 

Calle Armas, 6 
teléfonos 211150, 58, 62 

En Talayera:
Redacción, calle Sol, 25, 

teléfono 806216. 
Administración, teléf. 801887

deportes toledo
L¡ campaña 3.000 socios, viento en popa Aunque los verdiblancos se llevaron e/ séptimo trofeo Ajofrín

El alcalde se hizo socio 
del Talavera C. F.

El C. D. Toledo se logró 
salvar por un penalty

La campana hacia los 3.000 socios que el Talavera ha iniciado esta 
pretemporada con el fin de casi doblar su masa social respecto a la que 
tuvo la temporada anterior sigue siendo noticia destacada de la actuali
dad talaverana. Precisamente el pasado domingo dos directivos del 
club hicieron captación de nuevos socios con motivo del partido de 
presentación blanquiazul y los resultados fueron muy positivos.

Casi un centenar de aficionados 
rellenaron el impreso de solicitud 
de socio, y entre ellos —una exce
lente noticia— el alcalde de la ciu
dad, que no ha querido ser menos 
y ha puesto su granito de arena en 
la campaña, que luego siempre ha
brá tiempo para arrimar la monta
ña de la colaboración, si es que ésta 
llega.

El alcalde de nuestra ciudad, 
pues, ya es socio del club que lleva 
los colores blanquiazules por la 
geografía nacional, y ésta es, sin 
duda, una buena noticia para los 
aficionados por lo que pueda signi
ficar en un futuro, después de tan
tos dimes y diretes y del enfrenta

miento dialéctico que hubo —ya, 
por fortuna, parece que olvidado— 
entre representantes de la entidad 
talaverana y el presidente de la 
corporación municipal.

Por otra parte, aunque dentro 
del mismo tema, hemos de señalar 
que la campaña hacia los 3.000 so
cios se reforzará a partir de hoy, 
día en que un grupo de señoritas 
tienen previsto recorrer los distin
tos establecimientos de la ciudad 
en busca de nuevos socios. Por el 
momento las cifras son optimistas 
y parece que por fin el domingo, en 
el partido primero de la Liga, se 
poará haber llegado a la cifra hasta 
hace unos días «soñada».

_____Tenis_____________________________

El abulense San Román 
ganó el VI Trofeo Camotal

Con venticinco jugadores inscritos en esta sexta edición se ha 
desarrollado este campeonato en el que cinco jugadores de Madrid, 
tres de Avila y los diecisiete restantes de Talavera, han disputado 
>a conquista de este bonito trofeo, con un tenis de alta calidad.

Los representantes talavera- 
to» que llegaron hasta las semifi- 
Jtofes, los jugadores Tapetado y 
*toyes, cayeron en las mismas, 

otros dos jugadores de Avi- 
¿osimo San Román y Javier 

«ubm Rubio.
-La final disputada por estos 
jugadores no tuvo apenas histo- 
„a’ uada la gran supérioridad del 
«unador, que se impuso a su rival

6 Q°ntunt^en^ resultado de 
TrLas restantes finales dieron es- 
dnh^an?^ores: prueba de
rrr>e SA a Pareja talaverana, Ba- 
eunj°’^e Rubia, se sacaron la 
ixwma’- ^enc*endo a la formada 
g $ *eJeda-Rubio Rubia, por 6-4,

mixtos, él triunfo corres

pondió a Silván-María Luisa, so
bre De la Rubia-Mari Prados.

El trofeo de consolación lo 
consiguió el madrileño Luis Mi
guel Ramos, sobre su paisano Al
varo Zapata.

Por último, la final disputada 
entre los «carrozas», supervetera- 
nos, Silván y Amado Muñoz, la 
ganó Silván, conquistando con 
todo merecimiento el trofeo Pal
meras.

Buena organización del diná
mico Frutos Muñoz, llevando con 
autoridad su torneo en el que, 
como ya es tradicional, sirve de 
antesala a los próximos torneos 
de otoño.

T. SERRANO

TOLEDO (Logos.)—Campo municipal de Ajofrín. 
Buena entrada, que podía haber sido mayor si el parti
do no se hubiese jugado a las seis de la tarde de un 
martes. La recaudación, próxima a las 90.000 pesetas. 
C. D. Titán, 0; Toledo, 3.

C. D. TITAN: Agustín, José Luis, José Luis II (Fer
nando II), ilguel Angel, Dioni, Guillermo, José Anto
nio, Julián (Ricardo), Deogracias (Santiago), Fernan
do 1 y Manuel.

C. D. TOLEDO: Fernando, Leída, Carlos, Michel 
(Flores), Espinosa, Manolo I (Verdugo), Rafa, Pagés

Dos penalties señaló el colegia
do. El primero de ellos, por mano 
de Carlos, es lanzado por Manuel, 
que lanza al poste derecho. Fue la 
jugada clave del partido.

¿Que hubiera sucedido si el de
lantero de Titán hubiera transfor
mado el penalty? Nadie me res
ponde, pero caben dos hipótesis: la 
ascensión del Toledo en el campo 
tras el puyazo o el hundimiento 
definitivo. Era el minuto veinte de 
la segunda parte y el equipo figura 
no encontraba forma de hacer el 
juego que cualquier aficionado es
peraba. Las líneas no tenían cohe
sión, la falta de ideas volvió a de
jarse ver clarísimamente y la de
fensa, el punto más compacto del 
conjunto, era un coladero. Manuel 
y Fernando hicieron pasar a Fer
nando unos sustos de muerte. Has
ta Carlos, el hombre que da seguri
dad a la defensa toledana no fue 
más que una sombra. Hay algunas 
excusas que son fáciles: el terreno 
de juego, que tenía muchos baches, 
perjudicando al equipo que crea el 
juego (supongamos que el C. D. 
Toledo), el exceso de confianza 
(¡qué llueve ya sobre mojado!), etc., 
pero como reconocía Marcial, no 
hay excusa que valga: Se ha jugado 
fatal por parte del Toledo. El re
sultado limpia sólo la fachada. El 
Titán, un segunda regional, tuvo 
dos hombres que crearon mucho 
peligro: el extremo zurdo Manuel y 
el ya citado delantero centro Fer
nando; a pesar del exceso de kilos 
de este último, entre los dos se bur
laron en muchas ocasiones de la 
defensa, especialmente de Leida y

de Carlos. Por otro lado, tenían la 
fortuna de contar con unos compa
ñeros que les facilitaban balones, y 
contaban con que ellos eran los en
cargados de crear peligro —sin 
descontar al ex toledano juvenil 
Deogracias— y los buscaban. Y los 
balones iban al primer toque hacia 
ellos para buscar algo positivo, que 
no llegó por errores garrafales ante 
Fernando, el meta toledano, y en 
varias ocasiones ante la portería 
desguarnecida. Manolo I salvó en 
el minuto 75 un gol en la línea 
misma de puerta.

En el Toledo, cada uno iba por 
su lado; nadie pensaba casi nunca 
en el compañero desmarcado. Así 
no hay tu tía. Algunas paredes en
tre Rafa y Lozano —Pagés no salió 
en el segundo tiempo en un cambio 
acertado por parte de Marcial—, 
alguna combinación de Arroyo con 
Manolo y con Manolo II, que no 
acertaba éste a remachar con la 
cabeza. También tuvo intervencio
nes acertadas el guardameta del 
Ajofrín, pero fueron las menos.

El coraje, el sistema táctico por 
parte dei míster hicieron un rival 
demasiado peligroso para el Tole
do manso de ayer, que en la pró
rroga demostró tener hombres con 
más potencia física, y de ahí el re
sultado, que falsea la realidad de lo 
ocurrido en el terreno de juego. 
Luego contra el Illescas podrá per
der el Titán por goleada, pero ayer 
tocaron el VII Trofeo Ajofrín con 
la punta de los dedos.

El partido fue entretenido en 
general por ver el espectáculo del 
mito David y Goliat, pero no por la

(Lozano), Carabero, Manolo II y Cristi (Arroyo).
ARBITRO: Señor Reula Marco, aceptable. Fue ayu

dado en las bandas por los señores Falencia y Antú- 
nez, que fueron un poco lentos señalando las jugadas 
ilegales.

GOLES: Minuto 112: Rafa burla a dos defensas, 
centra y Cambero, implacablemente, fusila. Minuto 
115: Arroyo sortea bien a José Luis y Rafa marca de 
forma muy parecida al anterior gol. A dos minutos del 
final de la prórroga, por penalty, lanza Rafa y marca 
el definitivo 0-3.

calidad del fútbol, ya que los erro
res pesaron más que los aciertos en 
el balance final.

La segunda parte fue más movi- 
dilla, con un Toledo que parecía 
que iba a cambiar el rumbo del 
encuentro. Manolo II dispuso de 
dos oportunidades favorabilísimas 
para inaugurar el marcador. Pero 
fueron cinco minutos, pasados los 
cuales el tándem ManueLEl Bom
ba puso al descubierto el colador 
defensivo verdiblanco. Después del 
penalty malogrado por el equipo 
local, todas las esperanzas de una 
segunda parte de más calidad se 
desvanecieron.

En resumen, se ha repetido la 
historia del día 22 contra el Sonse
ca, en la primera jomada del tor
neo. El entrenador local nos decía 
que si los jugadores propagandis
tas de aceite de oliva jugaban como 
ese día, el Titán tendría acceso a su 
trofeo. Se equivocó, pero sólo por 
un pelo, o por un penalty, quién 
sabe. La satisfacción debe durarle, 
al menos, hasta el próximo encuen
tro a pesar del 0-3.

Un 0-3 que al entrenador toleda
no, Marcial, tampoco le sirve para 
nada, excepto para disgustarse. Lo 
malo es que las broncas a los pupi
los no producen efecto (la de la 
caseta en el descanso no dejó títere 
con cabeza). Imaginamos ahora 
buscando a médicos y curanderos 
para encontrar la medicina, el bre
baje o lo que sea. Porque sabe que 
los chicos no son tan malos como. 
parecieron ante la afición de Ajo- 
frín, en dos capítulos: domingo 22 
y martes 31.
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El atleta González 
espera todavía una 
respuesta definitiva 
a su enfermedad

El atleta toledano José Luis Gon
zález está todavía esperando recupe
rarse de la extraña afección que pa
dece desde hace meses y no levanta 
cabeza. Todavía no se sabe cuál es su 
problema, porque, como recordarán 
los lectores de YA de Toledo, cuando 
parecía que iba a ser sometido a una 
intervención para extirpar un quiste 
del seno maxilar izquierdo, la opera
ción se suspendió, ya que, según los 
médicos, el simple quiste no le impe
día correr. Los últimos rumores han 
apuntado hacia una posible depre
sión, o a cualquier problema psíqui
co, que motivaría la enfermedad.

En los últimos días del mes de 
agosto se estaba esperando que co
menzara el mes de la vuelta a la nor
malidad después de las vacaciones, 
para que de nuevo los médicos exa
minaran el caso extraordinariamente 
patológico. Hemos empezado el mes 
y el compás de espera continúa.

De todas formas, hay que dudar de 
la motivación psicológica de la lesión 
o enfermedad de González, ya que 
sus deseos de correr de nuevo en ple
nitud de condiciones son innegables y 
sus declaraciones en diferentes me
dios de comunicación amargas por la 
inoperancia de la medicina deportiva 
oficial, así nos lo subrayan. Igual, tras 
el nuevo receso en su recuperación, 
haya caído en un bache su ánimo y 
necesite nuevas dosis de moral. Espe
ramos que para la inauguración de la 
pista olímpica de Toledo- podamos 
verlo, si no correr, sí contento y con 
todos sus problemas físicos resueltos.

El sábado, 
campeonatos locales 
de natación

Sirviendo de colofón a un final 
de temporada estival y piscinera se 
celebrarán en la piscina municipal 
de nuestra capital unos campeona
tos locales de natación. La cita es 
el próximo sábado a la seis de la 
tarde y se trata de hacer una pe
queña fiesta deportiva como paso 
previo para un futuro de mayor 
participación de los toledanos en el 
deporte acuático.

Participarán nadadores de todas 
las edades, la mayor parte de los 
cuales han estado entrenándose en 
la piscina durante el verano de 
ocho a diez. Para dar más ambien
te y colorido al acontecimiento se 
instalarán unos equipos de mega- 
fonía en donde sonará la música y, 
según tenemos entendido, se está 
preparando la elección de la Miss 
Sirena de los campeonatos.

Ni qué decir tiene que se repar
tirán trofeos a los más diestros na
dadores. A las seis se abrirá la jor
nada, con una exhibición de salva
mento y socorrismo que llevarán a 
cabo los recientes y flamantes 
aprobados en los cursillos de esta 
especialidad que terminan esta se
mana. Llevarán a cabo los ejerci
cios más llamativos y espectacula
res.

El Navarro 
venció en un 
buen partido

El domingo, como anunciába
mos en nuestra parcela deportiva 
toledana, se disputó un encuentro 
de baloncesto entre jugadores to
ledanos. Los equipos Navarro 
—que lleva entrenando en el poli- 
deportivo durante todo el mes de 
agosto de forma gratuita— y una 
selección de Gin Pitman, con al
gún que otro «fichaje», se enfren
taron en un partido que resultó 
bonito, y, sobre todo, muy anima
do. La victoria fue clara y contun
dente para Navarro, quizá por 
esos entrenamientos de los que 
hablábamos, ya que sacó a su ri
val treinta puntos de ventaja.

La idea, generada por el Patro
nato del Ayuntamiento local, en
tra dentro de una campaña de 
promoción del deporte de base, y 
según los organizadores resultó 
altamente exitosa, no sólo por la 
entrega y el juego obsequiado por 
los muchachos, sino también por 
la asistencia de numeroso públi
co, con el dato curioso de la ma
yoría femenina sobre los grade- 
ríos del pabellón.

B pasado ejercido, más de un millón de déficit

El Talayera contará con 
33 millones de presupuesto

Con un presupuesto de gastos de 33.198.375 pesetas y un déficit 
previsto de alrededor de trescientas mil pesetas arranca el Talave- 
ra esta temporada en cuanto al ejercicio económico se refiere. 
Estas cantidades, así como las del ejercicio de la temporada ante
rior, que arrojó un déficit de 1.892.627 pesetas, fueron aprobadas el 
pasado domingo en el transcurso de la asamblea general de socios 
que se celebro en la sede del club.

Una asamblea cuyo único tema 
polémico fue el de las nuevas ta
rifas de los socios juveniles e in
fantiles, con cuyas cantidades 
mostró su desacuerdo Marcial 
García Pineda, así como con la 
política del club respecto al equi
po filial del San Prudencio, opi
nión que fue contestada por el 
presidente blanquiazul, Aurelio 
Lozano, en el sentido de que el 
Talavera se preocupaba por su 
filial y así lo demostraba el pre
supuesto que destinaba anual
mente a este equipo.

Pero vayamos por el principio. 
Una vez aprobado por los socios 
el acta de la sesión anterior, el 
presidente del Talavera se dirigió 
a la asamblea felicitándose y feli
citando a todos por el ascenso a 
Segunda B, animando a todos a 
ayudar en la campaña emprendi
da hacia los tres mil socios. Hizo 
hincapié en la necesaria ayuda y 
avisó que esta temporada más 
que ser gallitos la entidad y el 
equipo deben aspirar a mante
nerse y para ello pidió la com
prensión de toda la masa social.

Se pasó luego a la aprobación 
del presupuesto de la temporada 
1981-1982, ya cerrado, aproba
ción que tuvo lugar en breves mi
nutos, después de que los socios 
oyeran una tras otra las relacio
nes completas de cifras, en un 
baile de números en el que nadie 
se puede aclarar y que debe ser 
aprobado, según parece, sin pér
dida de mayor tiempo. Como to
dos parecieron haberse enterado 
perfectamente de cada una de las 
cifras, pues aprobado. Pero eso es 
algo que pasa en todos los clubs 
españoles y por tanto no debe 
sorprendernos. El ejercicio se ce
rró con 1.892.627 pesetas de défi
cit y, entre otras cantidades, de
bemos hacer constar los 
8.670.136 pesetas recaudados por 
taquilla del primer equipo, los 
8.205.587 pesetas de beneficio del 
bingo a 31 de junio de 1982 y los 
cinco millones y medio recauda
dos de los socios. En gastos des
tacan los 17.150.000 pesetas de la 
plantilla y técnicos del primer 
equipo, el déficit del Talavera de 
6.832.619 pesetas y el déficit del 
«Sampru», de 1.001.787 pesetas.

Tres millones para primas
Y el baile de los números si

guió después con los correspon
dientes a la temporada 
1982-1983, para la que el Talave
ra contará con un presupuesto de 
33.198.375 pesetas, de las cuales 
se esperan recaudar por distintos 
conceptos 32.820.000 pesetas. En 
resumen y para no cansar diga
mos que se espera recaudar entre

El Corralillo, ejemplo a seguir 
en el deporte popular y.

En el barrio del Corralillo, los vecinos se han puesto de acuerdo para 
hacer una labor importante de cara a la promoción del deporte, y más 
concretamente del fútbol. Unos terrenos de propiedad militar, justo 
bajo los jardines del Alcázar, en donde los muchachos del barrio 
intentaban la práctica del balompié entre piedras y hondonadas, colo
cando porterías con botes o con palos, han sido cedidos por el Ejército.

Desde ese momento, los vecinos 
se pusieron a trabajar y el Ayunta
miento ha nombrado como repre
sentante del Corralillo a Carmelo 
Librado para que centralice la la
bor de adecentar el campo. Rápi
damente los vecinos pusieron ma
nos a la obra: uno de ellos compró 
balones, el mismo Carmelo se puso 
a construir unas porterías, aprove
chando sus conocimientos como 
carpintero. Otro vecino, con ganas 
de ver los partidos sin que el públi
co y ni siquiera el árbitro se queda
ran dubitativos ante un gol, que 
nunca se terminaba de saber si 
existía o no, se agenció unos cabos 
y ha construido unas redes. Tam
bién han colocado los vecinos unas 
vallas para que el balón no salga a 
la carretera, originando el consi
guiente riesgo para los chavales. 

socios y abonos 16.500.000 pese
tas; de taquillas, doce millones, y 
de otros conceptos 2.800.000 pe
setas, aparte de las taquillas del 
«Sampru» los juveniles y el propio 
Talavera. En el capítulo de gas
tos una novedad es que el presu
puesto para la plantilla y técnicos 
del primer equipo no ha sufrido 
incremento respecto a la tempo
rada anterior y que para primas 
se destinarán tres millones de pe
setas, que ojalá se gasten, porque 
ello será buen síntoma para la 
marcha del equipo. Hay que ha
cer constar en este capítulo los 
honorarios de los árbitros, que se 
llevarán nada menos que 80.000 
[>esetas por partido, mucho para 
o que algunos demuestran y po

co para los que exponen domingo 
tras domingo.

Los socios se preocupan

Se entró a continuación en el 
capítulo de ruegos y preguntas, 
en el que participaron varios so
cios. Agustín Díaz Ayuso, por 
ejemplo, mostró su preocupación, 
por lo que pueda suponer el as
censo de categoría en la economía 
del club, «que si no se cuida po
dría llevar a la desaparición del 
mismo», según sus palabras. Para 
estos socios, el presupuesto se ha
bía hecho en base a unos ingresos 
muy aleatorios y el club puede no 
poder hacer frente a los gastos 
del propio club y del bingo en 
fecha inmediata. El señor Lozano 
contestó que la preocupación en 
parte es compartida, pero que el 
presupuesto es acorde con los in
gresos que se van a tener y den
tro de toda normalidad.

Marcial García Pineda, des- 
{>ués preguntó sobre las tarifas de 
os socios juveniles e infantiles y 

dijo que no estaba de acuerdo 
con las mismas, porque se debía 
tratar de facilitar la asistencia al 
fútbol de los más jóvenes para 
pensar con confianza en el futu
ro. El señor Lozano se quejó de 
que muchos domingos en la puer
ta del campo hubiese cientos de 
jóvenes pretendiendo entrar sin 
pagar, y el señor García Pineda 
contestó que «sólo cuando las 
gradas las veamos repletas de ni
ños y jóvenes podremos pensar 
en el futuro del fútbol de Talave
ra con esperanza». También ha
bló de la política del club hacia el 
«Sampru» y al proyectado home
naje a Casquero y al de Angelín. 
Aurelio Lozano contestó afirma
tivamente sobre los dos, señalan
do que es algo en lo que la 
directiva trabaja para localizar 
fechas idóneas.

Pedro A. ROSADO

Con esta presteza popular tene
mos que el próximo domingo, a las 
doce de la mañana, se inaugurará 
el campo del Corralillo, para lo que 
han sido invitados el alcalde, auto
ridades deportivas y el gobernador 
militar. El acto de inauguración se
rá regado por una inmensa limona
da que podrán saborear los vecinos 
toledanos que acudan. El partido 
inaugural también promete ser 
simpático, ya que lo jugarán infan
tiles de los dos sexos: niños contra 
niñas. La fiesta se endulzará con 
caramelos.

Ya por la tarde jugarán un parti
do muchachos mas crecidos, pero 
los vecinos prefirieron que la inau- 
Suración fuera una auténtica fiesta 

eportiva para los más chicos. Los 
vencedores recogerán un bonito 
trofeo.

£J Villa de Velada, para los locales

Los juveniles de la U.D. Santa María 
ganaron durante setenta minutos

C. D. Velada, 3; U. D. Santa María, juvenil, 1.
CAMPO Municipal de Velada, con bastante público y terreno de 

juego en pésimas condiciones.
C. D. VELADA: Carlos, Nico, Oscar, José, Basilio, Aníbal I, Fedy, 

Gómez, Maxi, Del Pino y Lobo. También actuaron Emilio y Feliciano.
U. D. S. MARIA: Paco, Galán, Vicente, Mela, Pablo, José Luis, Mi

guel, Mario, Chema, Higueruela y Jesús. También actuaron Fernando, 
Nardi, José, Torrijos y Cuco.

ARBITRO: Señor M. Giral García. Decir en su favor que no influyó 
en el resultado, pero siguió el juego de lejos por su mala preparación" 
física, estando —por tal motivo— desacertado en la interpretación de 
algunas jugadas.

GOLES: El 0-1 llegó en el minuto quince, obra del juvenil talaverano 
Mela.

1-1. No llegaría el empate basta el minuto setenta, en que Maxi 
acertó con la portería rival.

2-1. Cinco minutos después, en el 75, Maxi acierta de nuevo en un 
balón que le quedó suelto en el área forastera.

3-1. A sólo cinco minutos del final, 85, un córner, botado por José, 
permite a Feliciano establecer el resultado definitivo.

Difícil, muy difícil, se lo pusie
ron los jóvenes jugadores de Leo
nardo a los veteranos y expertos 
locales de Gonzalo, bien es cierto 
que los talaveranos estaban refor
zados con Paco y Pablo, que a la 
postre fueron las figuras del en
cuentro, especialmente el primero, 
que' dio una soberana lección de lo 
que debe ser un guardameta, bien 
arropado por Pablo y por un cha- 
valín llamado Galán, que pudo en 
todo momento con la rapidez, veni
da a menos, y la peligrosidad de 
Lobo. Los locales, tal vez creídos

B Talavera juvenil, tercero

Venció 6-2 en la consolación al Klimt
El sábado, y también en el mu

nicipal de Velada, los juveniles de 
Paco Casquero le endosaron un se
vero correctivo a los expertos y ve
teranos jugadores de Klimt, que 
cuentan en sus filas con los Aceve- 
do, Panta, José Luis, España, Ra
ta, etc., jugadores de mucha cali
dad, pero faltos de preparación fr- 
sica para soportar el fuerte calor de

El día 10 de octubre se 
inaugurará la pista de atletismo

La tan controvertida pista de atletismo del polideportivo munici
pal parece que quedará inaugurada para antes de la primera 
quincena de octubre. Para el acontecimiento se piensa reunir a la 

flor y nata del atletismo nacional

Ayer se realizó la segunda reu
nión dentro de la gestión consis
tente en la inauguración de la pista 
de atletismo, por parte del Ayunta
miento, la Diputación, la delega
ción del CSD y la Federación Tole
dana de Atletismo.

Aunque los reunidos el pasado 
viernes tenían la esperanza de que 
se abriera la utilización de la pista 
antes de finalizar el mes de sep
tiembre, esta segunda toma de 
contacto ha servido para plantear 
los pros y los contras de tal fecha. 
Los contras han pesado más: en 
primer lugar, la cercanía en el 
tiempo y la falta de este factor pa
ra asegurar la disposición de los 
atletas que se piensa traer y que 
serán los mejores del país. Por otro 
lado, la labor de la vendimia co
mienza por estas fechas también y 
en Toledo es fecha importantísi

en su superioridad, no dieron de sí 
lo que se esperaba y defraudaron 
en parte a la parroquia local, que 
les animaron en todo momento. 
Con el gol de Maxi, en el minuto 
setenta, llegó la tranquilidad a ju
gadores y público, y la habituación 
al terreno de juego, la mayor fuerza 
física, que no preparación, y la pi
cardía y experiencia, fue baza sufi
ciente para alzarse con la victoria 
final. El pez chico no pudo con el 
grande, pero el susto que uno a 
otro le dio es de los que permiten 
quitar el hipo.

la época y desértico terreno de jue
go del municipal velaíno. Los «bai
longos» talaveranos partían, apoya
dos en sus individualidades, como 
favoritos del torneo, al final debie
ron conformarse con el último 
puesto, que no es malo si se fue a 
la cita con idea de participar.

I. RODRIGUEZ

ma.
Los programas señalados son los 

que ya informábamos el viernes: 
altura, peso y 1.500 masculinos, 
más la posibilidad de un 800 de 
hombres y la seguridad de un 800 
femenino. En las pruebas regiona
les, que serán muy variadas, parti
ciparán alevines, infantiles, cade
tes y absolutos.

No se habló con rotundidad y 
exactitud del presupuesto, aunque 
parece ser que no se podrá rebajar 
de las quinientas mil pesetas, ya 
que hay muchos gastos y compro
misos que no se pueden prever con 
exactitud.

En caso de que no se pudiera 
realizar la inauguración el día 10, 
se cuenta con la fecha también fes
tiva del día 12 para el posible cam
bio.
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Ayer comenzaron las medidas de fuerza

Dos días de paro por el despido 
de 231 empleados de Standard

Desde las siete de la mañana 
de ayer, la empresa Standard 
Eléctrica está viviendo unos mo
mentos de grave tensión a causa 
del despido por seis meses de 231 
trabajadores de la factoría de To
ledo. A la hora anteriormente ci
tada, y por espacio de casi cinco 
horas, unos 1.100 trabajadores de 
la empresa estuvieron reunidos 
en asamblea permanente para 
decidir las posturas de fuerza que 
se van a tomar en un futuro. Lo 
cierto es que los trabajadores de 
Standard mantuvieron un paro 
total en la jornada de ayer, y hoy, 
mediante la aprobación de la 
asamblea, tampoco trabajarán. 
Por último, también se decidió 
marchar en manifestación desde 
la estación de Santa Bárbara has
ta la plaza de Zocodover.

La situación que se respira en
tre los trabajadores en la mañana 
de ayer era de indignación hacia 
la empresa. Durante este mes de 
vacaciones, 231 empleados de la 
Standard de Toledo han recibido 
en sus domicilios la carta en que 
se les comunicaba el despido por 
seis meses. Portavoces del comité 
de empresa nos decían al respec
to que «la postura se había toma
do en estas fechas, porque si no 
hubiera sido así se habría organi
zado la marimorena».

La película de los aconteci
mientos, según nos comentaban 
algunos miembros del comité, ha
bía sido ésta: En el mes de mayo 
se produjo un acuerdo a tres ban
das entre Administración, em
presa y trabajadores. El Gobier
no concedió a Standard una sub
vención de 4.000 millones de 
pesetas, al tiempo que la empresa 
se comprometía a no despedir a 
ningún empleado, y los trabaja
dores aceptaban una regulación 
mediante algunas medidas, como 
la jubilación anticipada o volun
taria.

Sin embargo, y a los dos mases 
de haberse suscrito el acuerdo, la 
empresa volvió a presentar un 
expediente de regulación, que la 
Administración resolvió en quin
ce días, y a las dos de la tarde del 
pasado 30 de julio se hizo saber 
que varios trabajadores serían 
despedidos al recibir la carta que 
se les iba a enviar comunicándo
les la decisión.

Ante esto, tanto los trabajado
res, que debían acudir a incorpo
rarse a sus puestos como los que 
habían recibido la mencionada 
carta se presentaron ayer en las 
dependencias de la empresa y ce
lebraron la ya mencionada asam
blea permanente, que aún no se 
ha pronunciado acerca del tema.

La foto pertenece a un anterior conflicto en Standard. Ahora, con esos 231 despedidos, la 
situación puede volver a repetirse

«Al enterarnos de lo que iba a 
ocurrir tras las vacaciones —nos 
comenta uno de los miembros del 
comité de empresa—, efectuamos 
varios pliegos de descargo y re
cursos a la Administración e in
cluso se tramita una alegación al 
ministro de Trabajo, pero hasta 
el momento no hemos sido escu
chados por nadie, ni siquiera se 
nos ha tomado en cuenta.»

La situación es realmente difí
cil porque en toda nuestra geo
grafía van a ser despedidos unos 
1.334 trabajadores de la empresa, 
lo que supone algo menos que un 
10 por 100, mientras que en la 
Standard de Toledo la regulación 
de empleo va a afectar a un 18 
por 100 de la plantilla. «Nosotros 
estamos indignados —continua
ba el mismo miembro del comi
té— porque esta decisión se ha 
tomado tan sólo dos meses des
pués del acuerdo firmado con la 
empresa y la Administración. En 
esta entente, la empresa consi
guió reducir su plantilla en 1.500 
trabajadores en solamente una 
semana, y prometimos que con 
las medidas que planteábamos en 
cuatro años la empresa podría 
perder otros tantos trabajadores, 
pero no han podido esperar.»

Miembros del comité de em
presa nos manifestaron que no 
van a llevar una política dura en 
estos seis meses, porque «una si
tuación de huelga prolongada nos 
perjudicaría en exceso». Según 
parece, las acciones se van a diri
gir hacia la productividad para 

demostrar a la empresa que su 
conducta ha sido errónea. Aun 
así, hoy mismo podría producirse 
un encierro, aunque a la hora de 
ser disuelta la asamblea no se sa
bía nada con certeza.

A media mañana el ambiente 
entre los trabajadores era de in
dignación general, pero la calma 
era el tono imperante. Algunos 
de éstos se mostraban bastante 
recelosos en lo referente a la tem
poralidad del despido y apunta
ban que la situación se había pro
ducido por el entroncamiento 
que existe entre la UCD y los 
altos dirigentes de la firma.

Asegurar unas mínimas 
condiciones

Después de conocerse el núme
ro de despedidos, los miembros 
del comité de empresa ya se han 
puesto a trabajar sobre el seguro 
de desempleo que recibirán los 
trabajadores despedidos, que, co
mo se sabe, es del 80 por 100 del 
sueldo. El problema se encuentra- 
en que éstos no recibirán ninguna 
prestación económica hasta cua
tro o cinco meses después del 
despido, por lo que los represen
tantes de los trabajadores van a 
presionar a las oficinas de empleo 
para que se agilicen los trámites 
y los afectados puedan recibir es
te seguro de desempleo con la 
mayor rapidez posible.

Después de la asamblea, y a 
partir de poco más de las tres de 

la tarde, se llevó a cabo una ma
nifestación de los trabajadores de 
Standard, que recorrieron el tre
cho que separa la estación de tre
nes con la plaza de Zocodover. La 
concentración se llevó a cabo sin 
que se produjese el más mínimo 
incidente, a pesar de que la Poli
cía Nacional había tomado posi
ciones en los alrededores de la 
plaza y en el Miradero.

A su paso por las distintas ca
lles de nuestra capital, los mani
festantes fueron aclamados por 
las personas que se encontraban 
en el camino. Una vez en la plaza 
de Zocodover, dos portavoces del 
comité de empresa se dirigieron a 
sus compañeros explicándoles las 
causas de la pacífica concentra
ción y exhortándoles a continuar 
la lucha por la defensa de sus 
intereses.

Invitado de excepción fue Si
món Sánchez Montero, el conoci
do miembro del PCE, que fue el 
último en tomar la palabra den
tro del improvisado acto. El líder 
izquierdista hizo constar su soli
daridad con los manifestantes, 
tanto en el aspecto personal co
mo en el de su partido, y señaló 
que la situación de Standard era 
injusta, ya que sus beneficios no 
hacían necesaria la regulación de 
plantilla.

Tras escuchar las palabras de 
los improvisados oradores, las 
personas que se había congrega
do en Zocodover se disolvieron 
sin que se produjera ningún al
tercado.

Aver comenzó su campaña 
electoral

UGT de Toledo cree 
que las elecciones 
generales van 
a perjudicar 
a las sindicales

La Unión General de Trabaja
dores de Toledo está llevando a 
cabo desde ayer la campaña para 
afrontar con unas ciertas garantías 
de éxito las elecciones sindicales de 
este año. Puestos al habla con uno. 
de los portavoces de la central sin
dical, keñor Mendiola, éste nos ma
nifestó que la victoria sería difícil, 
aunque no por ello iban a desistir 
en su empeño y más aún contando 
con que la convocatoria de eleccio
nes generales para el 28 de octubre 
iba a perjudicar gravemente las 
elecciones sindicales.

Los datos de los que tiene refe
rencia la UGT están fechados en
tre el 15 de marzo y el 20 de agosto 
de este año. Hasta ese día, la cen
tral sindical había conseguido cin
co delegados, por 17 de Comisiones 
Obreras, 10 independientes, tres 
de otros sindicatos y uno no afilia
do.

Según nos confirmaban en la se
de de UGT, el enfoque de la cam
paña no va a variar sustancialmen
te del programa de otros períodos y. 
va a estar encuadrado dentro del 
acuerdo interconfederal marco. El 
punto más importante será el de' 
que el trabajador se conciencie de 
que tiene que participar en la em
presa, aparte de un vasto plan de 
inversiones, un más justo reparto 
del trabajo, una política de bienes
tar y protección al trabajador y 
unas líneas claras de actuación en 
lo que a salarios se refiere. En este 
punto, UGT quiere que para el año 
próximo los salarios crezcan ál mis
mo nivel que el índice de precios al 
consumo.

De cara a lo que van a ser en sí 
las elecciones sindicales, el punto 
que más preocupa a la central sin
dical es el de la abstención, que, 
como pudo comprobarse, en las 
elecciones de 1980 alcanzó cotas 
casi alarmantes. Por ello, UGT es
tá intentando potenciar su estruc
tura de modo que pueda atraer un 
mayor número de trabajadores to
ledanos, ya que hasta ahora no ha 
conseguido en la provincia el nivel 
deseado.

El portavoz de UGT también se 
pronunció al respecto del resultado 
de las próximas elecciones. «Noso
tros, como ya dijo en su día Nicolás 
Redondo— no vamos a dar un che
que en blanco al partido que llegue, 
al poder —nos decía el portavoz de 
la central sindical—, aunque no 
podemos negar nuestro matiz so
cialista y nuestros vínculos frater
nales con el PSOE. Pero nuestros 
intereses estarán siempre con los 
trabajadores, por encima de la po
lítica de cualquier partido.»

El consultorio de Santa Bárbara podría 
estar listo para el próximo abril

Dentro de un pequeño estudio que Ya de Toledo llevó 
a efecto durante el mes de julio sobre los problemas de 
todos y cada uno de los barrios de nuestra capital, se pudo 
comprobar el interés de las asociaciones de vecinos por el 
tema de la pavimentación y la instalación de determina
dos servicios en las diversas zonas de nuestra capital. 
Bien, pues las primeras pruebas sobre aquello que apare
ció en su día en estas páginas comienzan a ver la luz. Por 
fin, Santa Bárbara podrá gozar de un consultorio médico 
en condiciones para la barriada y con ello se logrará 
descentralizar un poco el ambulatorio que tan saturado se 
encuentra las veinticuatro horas del día. El mencionado 
consultorio, cuyas obras ya se han puesto en marcha 
podría estar funcionando alrededor del mes de abril.

El consultorio médico de Santa Bárbara tendrá cinco 
plantas de más de 220 metros cuadrados cada una y se ha 
realizado de acuerdo con las previsiones que se esperan 
para un futuro. Los dos servicios con los aue contará serán 
pediatría y medicina general, vitales ambas para una ba
rriada que se encuentra bastante alejada del ambulatorio 
de la Seguridad Social de Toledo. Igualmente, el polígono 
tendrá también, en futuro no muy lejano, un consultorio, 
que en la actualidad ya existe, aunque de un modo bas
tante provisional. Estas obras se encuadran dentro de la 
urgente necesidad de algunos barrios de Toledo por con
seguir una asistencia médica sin tener que hacer largos

desplazamientos hasta el núcleo urbano de Toledo, lo que 
no obsta para que los demás barrios más tarde o más 
temprano también tengan consultorio.

Otro aspecto que ha preocupado profundamente a las 
barriadas toledanas ha sido el tema de la pavimentación 
de las calles. En este sentido, se puede afirmar que se ha 
notado, analizando barrio por barrio, una cierta mejoría 
en lo que al asfaltado de algún zonas se refiere.

Durante el presupuesto de inversiones que se llevó a 
cabo el año pasado, se asfaltaron varias partes de la 
ciudad que aún se encontraban en precario estado. En 
Azucaica, sin lugar a dudas la barriada en que peor estado 
se encuentra la pavimentación de las calles, se llevó a cabo 
el amejoramiento de la avenida principal, así como el 
asfaltado de la plaza y algunas calles que desembocan en 
la misma.

En el casco antiguo es donde el Ayuntamiento más ha 
incidido para que la Cornisa o Santa Catalina tuvieran un 
pavimento en condiciones aceptables. En San Antón tam
bién se consiguió mejorar el estado de las calles, que son 
paralelas a General Villalba y en Santa Bárbara se llevó 
a efecto el asfaltado de calles como Ferrocarril o la subida 
hasta el hospital. En lo que al polígono se refiere, la 
situación del pavimento es bastante buena y los proyectos 
que actualmente se estudian van encaminados hacia la 
creación de calles peatonales en la zona.

Después del paréntesis de agosto

Hoy, quinta reunión para discutir 
el convenio de comercio

Una vez pasado el mes de agos
to, el convenio de comercio, único 
que todavía no ha sido firmado, 
después de cuatro infructuosas 
reuniones, vuelve a la palestra.

Hoy, tal y como nos informaron 
en la sede de Comisiones Obreras, 
se celebrará a las cinco treinta ho
ras una nueva reunión entre presi
dentes de las centrales sindicales y 
la patronal. Posteriormente, y des
pués de finalizada la reunión, los 
dirigentes de Comisiones manten
drán una asamblea con los trabaja
dores para informarles de los pun
tos que se trataron en la mesa ne
gociadora.

Como ya informamos puntual
mente en su día, las posturas esta
ban, tras la cuarta reunión, todavía 
distantes y el convenio de Comercio 
se había convertido en el más largo

y conflictivo de los que se habían 
. negociado este año. La patronal de 

empresarios mantenían un 8 po? 
100 de aumento salarial y no acep- 
taba la modificación de la jornada 
ni la revisión semestral. Por sü 
parte, UGT y CC. OO. reivindica* 
ban un 10 por 100 de incrementa 
en los salarios, al tiempo que solici- 
taban las mencionadas revisiones 
semestrales, la reducción de la jor- 
nada laboral a cuarenta horas y 
una cantidad de 7.500 pesetas en 
concepto de ayuda cultural.

Así, pues, el convenio provincial 
de comercio se pone de nuevo en 
marcha tras este paréntesis vaca- 
cional. Según nos informaban en 
Comisiones Obreras, la central sin
dical mantendrá los mismos pun
tos reivindicativos que la anterior 
reunión.
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Por fr**1!* conducta, aunque la condena le cumplía en septiembre 

g presunto asesino del delegado 
de ia Caja Rural salió en julio de la cárcel

1 Concretamente esta empresa 
ha tenido que realizar una zapata 
de hormigón armado en el lugar 
donde quedará emplazada la es
cultura, cerca del hostal del Car
denal, capaz de soportar los die
cisiete mil kilos que pesa la escul- 

: tura.
Esta obra del artista vasco lle

gó a nuestra ciudad durante los 
•- primeros días del pasado mes. 

Desde entonces ha permanecido 
■ en el interior de un cajón de ma

dera en el paseo de Recaredo. Es
ta escultura va a ser la primera 
que se instale en nuestra ciudad 

■ dentro del Museo de Escultura 
Contemporánea al Aire Libre.

Según nos manifestó Francisco 
Rojas, presidente de la Asocia- 
cion Cultural Tolmo y uno de los

neración de búsqueda de los atracadores que 
° n al delegado de la Caja Rural en La Guardia 

asesinara ^3 martes al mediodía después de más 
fue suspe“a ho¡.as de intenso rastreo en la zona donde

se pensó estaban ocultos. Según todos los indicios, la 
Guardia Civil, que se volcó en la operación, tiene iden
tificados a los malhechores y, según manifestaba ayer 
a YA de Toledo, no cejará hasta encontrarlos.

Nuestro diario, de momento, ha 
W^nido las Mos de las dos mu- 

¿‘res que acompañaban a los atra- 
Como se ve en la pagina, 

r fÁta de dos chicas jovenes de 
dlec nueve y veinte años de edad. 
Ambas son de nacionalidad portu- 
puesa y vivían en Madrid, proba
mente de un modo irregular, Es 
cas seguro que los malhechores las 
c nocieran en alguna casa de alter- 
np de un pueblo del periferia ma
drileña. María Beatriz Nascimento 
Pessoa,de diecinueve años, y Mana 
Olimoia García Domínguez, de Veinte años, vecinas de Mostoles, 

Quedaron agazapadas en el co- 
»he aue utilizaron los asesinos para 
huir de La Guardia tras cometer el 
Lraco Como informábamos el 
martes, no' opusieron ninguna re
sistencia al ser detenidas por 
miembros de la Benemérita. Según 
todos los indicios, estas mujeres 
probablemente conocían que sus 
¡compañantes iban a cometer el 

traco, aunque no es seguro que 
upieran cómo iba a desarrollarse 
1 mismo. .

En la comandancia de 1 oledo 
fueron interrogadas durante el lu
fres y el martes, siendo puestas 
jyer por la mañana a disposición 
Bel juez. El problema que se pre
senta surge por la nacionalidad de 
fes mujeres. Al ser súbditas extran

jeras es posible que se decrete la 
extradición en caso de que el juez 
no estime complicidad en el asesi
nato. Según nuestras informacio
nes, las mujeres al principio se 
mostraron reacias a declarar lo que 
sabían de los malhechores, pero al 
final acabaron confesando lo que 
sabían de aquéllos.

La identificación, pues, de los 
autores del asesinato está práctica
mente ultimada. Si bien no dejaron 
huellas dactilares en la escopeta de 
cañores recortados con la que fue 
asesinado Angel Vallejo Mejía, sin 
embargo cometieron el fallo de uti
lizar el coche de uno de ellos para 
realizar el atraco. El automóvil del 
segundo individuo fue localizado 
en la localidad madrileña de Geta- 
fe.

Por la eficaz acción de la Guar
dia Civil se ha podido saber que el 
presunto asesino del vecino de La 
Guardia poseía antecedentes pena
les. Es más: al parecer salió de la 
cárcel en el mes de julio por buena 
conducta, cuando su pena, por un 
delito de robo, no cumplía hasta el 
presente mes de septiembre. Tam
poco se sabe con certeza si los dos 
individuos están relacionados con 
el mundo de la dro^a, aunque se 
sospecha que son mas hombres de 
«barras nocturnas».

Precisamente una de las espe

ranzas para su localización es que 
vuelvan a cometer cualquier nueva 
fechoría al necesitar de un modo 
incesante dinero fresco con el que 
satisfacer sus caros caprichos.

Hasta que no se consuma la cap
tura de estos individuos no po- 
dráesclarecerse el desarrollo del 
atraco en la entidad bancaria y el 
móvil del asesinato. Por testigos 
presenciales de cómo quedo el po
bre Angel Valero, YA de Toledo ha 
podido saber que la cara no sufrió 
apenas desperfectos; el tiro de lle
no impactó sobre la parte posterior 
de la cabeza. Por la situación del 
tiro casi puede afirmarse que le 
pusieron la escopeta a escasos cen
tímetros de la nuca, un poco más 
arriba, para apretar a continuación 
el gatillo. Es más, al estar el cuerpo 
tumbado tras el mostrador, se cree 
que, ya con el dinero entregado, le 
dijeron al delegado de la Caja Ru
ral que se diera la vuelta, disparán
dole acto seguido. Pudiera ocurrir 
que el buen hombre pensara que la 
orden de darse la vuelta era para 
evitar que él supiera la dirección 
de la huida. Se especula que con el 
vil asesinato querían quitarse del 
medio al único testigo presencial 
del robo.

El arma utilizada había sido ro
bada el domingo, día anterior al 
atraco, en las cercanías de Madrid.

María Beatriz D’Nascimento 
Pessoa, de 19 años, portuguesa

María Olimpia Domínguez, 20 
años, portuguesa

La víctima fue un cazador domin
guero, al que a punta de navaja le 
sustrajeron dos escopetas. Una fue 
hallada junto al cadáver; la otra es 
probable que continúe en manos 
de los asesinos o a lo mejor se han 
desecho ya de ella.

Suspendida la operación rastreo

Más de sesenta hombres de la 
Guardia Civil intervinieron en la 
operación de rastreo de la zona 
donde se presumía estaban escon
didos los dos individuos. Varias 
fincas del término municipal de Vi- 
llasequilla fueron pateadas de Nor
te a Sur y de Este a Oeste durante 
el lunes y el martes hasta el medio
día. Como ya hemos informado, in
tervinieron, además de estos hom
bres, varios perros especialistas en 
seguir rastros.

Se eliminó la utilización del heli
cóptero debido a que al haber mai

zales muy altos y viñedos elevados 
era prácticamente imposible otear 
a un hombre desde una determina
da altura.

Durante la noche del lunes se 
establecieron puestos por todos los 
puntos limítrofes. Las discotecas, 
las barras americanas y otros sitios 
de diversión de la zona fueron re
gistrados por miembros de la Be
nemérita al pensarse que al ser 
adictos a estos sitios pudieran en
contrarse por allí. Pero todos los 
esfuerzos resultaron infructuosos, 
y ayer por la mañana el comandan
te Martín Moreno se lamentaba de 
no haber podido capturar a estos 
indeseables que mataron a un buen 
hombre y no lograron llevarse bo
tín económico alguno, pues lo deja
ron abandonado en el coche. «Pero 
antes o después daremos con ellos», 
acababa diciéndonos el miembro 
de la Benemérita.

M. A. MELLADO

LSeffún Dragados y Construcciones - --------------------- £---------------------------

La escultura de Chillida 
se instalará la semana que viene

Es muy posible que durante la próxima semana la 
escultura de Eduardo Chillida, «Lugar de Encuen
tros II», sea instalada frente a las murallas toledanas.

Así nos lo han explicado en la empresa Dragados y 
Copnstrucciones, que es la encargada de ejecutar la 
obras de instalación de la mencionada escultura.

Un pastor, detenido por 
tres robos de ovejas

Dos heridos graves, un pastor detenido por robar corderos, un incen
dio forestal y un robo perpetrado en Talavera constituyen nuestra 
crónica de sucesos de hoy. El balance de la misma se puede resumir en 
dos heridos graves y pérdidas de diversa consideración en el incendio 
y el robo.

artífices de este museo al aire li
bre, la colocación de la obra de
pende del plazo en que se termi
nen las obras del soporte, así co
mo de que vengan a nuestra ciu
dad el propio Chillida y José 
Antonio Fernández Ordóñez, ar
quitecto que se encarga del em
plazamiento de todas las obras 
monumentales del escultor.

Por su parte, en Dragados y 
Construcciones nos manifestaron 
que ellos ya están terminando de 
realizar la base sobre la que se 
apoyará la escultura y que, por lo 
tanto, una vez concluida la obra, 
se puede instalar definitivamen
te. En el pasado mes de febrero 
estuvo en nuestra ciudad el pro
pio escultor, quien se encargó de 

elegir el emplazamiento para su 
obra. En aquella ocasión se ase
guró, por parte del Ayuntamnto, 
que la obra quedaría emplazada 
durante el mes de abril; sin em
bargo, el tiempo ha ido pasando y 
esperamos que ahora sea cierta 
su instalación y en los primeros 
días de septiembre veamos esta 
obra en su lugar.

Mientras llega el momento de 
su instalación definitiva, la escul
tura descansa, ya fuera de su ca
jón de madera, sobre un montón 
de arena en el paseo de Recaredo. 
«Lugar de Encuentros II» fue ce
dida por el escultor a la ciudad 
de Toledo, y con anterioridad a 
encontrarse en nuestra ciudad, la 
obra había estado expuesta en el 
Museo de Arte Moderno de Nue
va York. 

A la siete y cuarto de la mañana 
del martes, en el kilómetro 86,950 
de la carretera nacional IV, en el 
término municipal de La Guardia, 
se salió de la calzada el vehículo 
Peugeot 504 SE-7347-X, conduci
do por Juan Antonio Martín Gui- 
rado, de veintitrés años, que resul
tó herido de gravedad.

A las cuatro de la tarde del mar
tes, en el kilómetro 11,100 de la 
carretera local 15, en el término de 
Borox, el vehículo Seat 131 
M-7448—AW, conducido por Car
los Carmena Carmena, de treinta y 
tres años, colisionó con el turismo 
Mercedes M—2787—EF, conduci
do por José Luis Alvarez Cepeda, 
de treinta y ocho años. A conse
cuencia del accidente el conductor 
del primer vehículo resultó herido 
de gravedad, mientras que el del 
segundo resultó ileso.

A las ocho de la mañana del 
martes fue detenido en la localidad 
de Torrijos Gregorio del Castillo 
Sánchez, de cuarenta y seis años, 
soltero y pastor de profesión, como 
autor de tres robos de corderos en 
la localidad de Torrijos, de la que 
el mencionado pastor es vecino, 
aunque es natural de Olías del 
Rey. ’

Sobre las seis de la mañana de 
anteayer, en la sierra de Torrecilla 

de la Jara se iniciaron tres focos de 
fuego, supuestamente intenciona
dos, a consecuencia de los cuales se 
vieron afectados unos 5.650 metros 
cuadrados de terreno, habiéndose 
perdido 26 pinos, calculándose los 
daños en 25.000 pesetas. En la ex
tinción de las llamas participaron 
11 miembros del leona, asi como 
guardias civiles del puesto de Espi
noso del Rey. Las llamas quedaron 
sofocadas a las siete y media de la 
mañana.

URBANIZACION

LAS NIEVES
COCINA INTERNACIONAL 

restaurante 
bar 

piscina

Entre las diez y media y las doce 
de la noche del pasado lunes se 
produjo un robo en el interior de 
un camión de nacionalidad extran
jera que se encontraba aparcado en 
las inmediaciones del restaurante 
San Cristóbal, de Talavera de la 
Reina. Los ladrones, de los que se 
desconoce su identidad, rompieron 
el cristal de la puerta del camión, 
matrícula OGES-208, y se apode
raron de los siguientes efectos: dos 
permisos de conducción, uno fran
cés y otro, alemán a nombre de 
Martic Marc Pierre Jean; carta de 
identidad francesa, una autoriza
ción alemana, dos carnés TIR, dos 
facturas CRM, una garantía de 
precinto TIR, carta verde, 500 
marcos alemanes, 15.000 pesetas y 
1.600 francos franceses.

CENTRO DE ESTUDIOS
INTERNACIONALES

SAN JUAN
DE LA PENITENCIA

FUNDACION 
JOSE ORTEGA 

Y GASSET
Se ofrece a los universitarios 

de Toledo residencia conforta
ble recién inaugurada, en régimen 
de pensión completa y habitacio
nes individuales, dobles y triples.

Convivencia con alumnos ex
tranjeros de alto nivel académi
co y participación en las activi
dades culturales programadas 
por la FUNDACION JOSE ORTE 
GA Y GASSET.
Información e inscripción:
EN TOLEDO:

Callejón de San Justo, s/n. Te
léfono 212 908. De 9,30 a 14 
horas.

EN MADRID:
Calle Génova, 23, 4.° Teléfono 
4104412. De 10 a 14 horas y de 
16 a. 20 horas.
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Comisión Municipal 
Permanente

El tema de la calle 
San Francisco quedó 
sobre la mesa

A falta del alcalde y de García 
Gallardo, y bajo la presidencia de 
José Lurueña, se celebré) el pasado 
martes la última sesión del mes de 
agosto de la Comisión Municipal 
Permanente, cuyo orden del día re
sultó, como ya indicábamos ayer, 
casi de puro trámite. Sin demasia
das complicaciones los miembros 
de la Comisión tomaron acuerdo 
sobre todos los puntos, dejando so
bre la mesa el referido a la peato- 
nalización de la calle de San Fran
cisco y aledañas, único tema que 
llevó la controversia a la sesión, ya 
que los representantes de UCD 
eran favorables a que se tomara 
una decisión definitiva antes de 
que terminara Rl sesión. El resto de 
los grupos no opinaba lo mismo y 
el tema quedó pendiente de nuevos 
estudios que clarifiquen la situa
ción. Los de UCD, probablemente, 
llevaban en cartera el voto en con
tra de la peatonalización, pero su 
determinación no parece ser com
partida aún por el resto de los par
tidos políticos con representación 
municipal.

Por otra parte, se acordó nom
brar en propiedad técnicos de Ad
ministración general a los oposito
res que recientemente realizaron 
las pruebas correspondientes y las 
superaron. De las cuatro plazas va
cantes se han dado tres, quedando 
aún otra por cubrir, ya que han 
sido escasos los opositores que se 
han presentado a los exámenes 
convocados por el Ayuntamiento. 
Los nuevos técnicos que toman 
plaza en el Ayuntamiento de nues
tra ciudad son Jesús Valdés Sán
chez, Luis Miguel Alonso Robledo 
y Eduardo Quintana de Juan.

Talavera tiene 65.753 
habitantes

Dentro del capítulo de asuntos 
de trámite urgente se aprobó la 
rectificación del padrón de habi
tantes al 31 de marzo del 81, el 
cual arroja una población de dere
cho en nuestra ciudad de 65.753 
habitantes, lo que supone un incre
mento de 1.383 habitantes respec
to al padrón anterior. Los asuntos 
urgentes se cerraron con la aproba
ción de tres certificaciones de 
obras al cerramiento del campo de 
fútbol del barrio de Santa María y 
a la urbanización de las calles Mé- 
rida y Toro Encohetado.

Anteriormente los miembros de 
la comisión tomaron acuerdo sobre 
unos puntos del orden del día, que 
en esta ocasión se componían en su 
mayoría de aperturas de estableci
mientos, obras municipales y licen
cias de obras. Así, en cuanto a 
aperturas, se informó desfavora
blemente la solicitud de Consola
ción González y se acordó remitirla 
a la Dirección Provincial; por el 
contrario, se dio permiso para abrir 
una carnicería y un café-bar a José 
Antonio Cid y Alejandro Vázquez, 
respectivamente; por último, se re
mitió también a la Dirección Pro
vincial la solicitud de Cleómedes 
Marfil.

Del mercado de abastos se adju
dicaron dos puestos de venta. Uno 
de ellos a Juan Carlos Rivas, en 
60.001 pesetas, y el otro a Azucena 
Rodríguez, en 85.200.

Por obras municipales se apro
baron siete certificaciones, entre 
las que destacan la única de la calle 
Trinidad, en 4.036.538; la segunda 
de la avenida Muñoz Vara, en 
2.174.299, y la segunda de Capitán 
Cortés, en 2.606.200 pesetas.

En cuanto a licencia de obras, 
quedaron aprobadas todas ellas, 
con la única excepción de Consola
ción González, cuya solicitud que
da pendiente, en espera de la licen
cia de apertura. Las dos consultas 
urbanísticas llevadas a la Perma
nente fueron evacuadas.

En fin, que la comisión no trajo 
nada nuevo ni destacable si exclui
mos la decisión de dejar sobre la 
mesa un tema tan problemático y 
conflictivo como el de la calle San 
Francisco. Un tema que según al
gunos necesita de una urgente y 
clara decisión de algunos de los 
componentes del organismo rector 
de nuestro municipio.

Según Angel del Valls, presidente de la UCD talaverana

«El tándem Lavilla-Suárez ganaría 
las elecciones»
El presidente del comité local de UCD de Talavera es favorable a un 
entendimiento con el CDS y el PDL

El hombre más esperado du
rante los últimos días en Talave
ra. políticamente hablando, llegó 
por fin a nuestra ciudad de regre
so de sus vacaciones estivales. 
Angel del Valls, presidente del 
comité local de UCD Talavera, 
nada más tomar tierra en nuestra 
ciudad se descolgó con unas de
claraciones a nuestro diario en 
las que se manifestó favorable a 
una coalición con el Centro De
mocrático y Social, de Adolfo 
Suárez, y esperanzado en que el 
tándem Lavilla-Suárez podría 
ganar las próximas elecciones si 
el acuerdo se produjera. «No ga
naría con una mayoría absoluta, 
pero sí la suficiente como para 
gobernar en solitario», dijo el se
ñor Del Valls.

Pendiente de lo que sucediera 
en la reunión que la ejecutiva 
provincial centrista celebraba 
ayer tarde en Toledo, Angel del 
Valls piensa convocar una reu
nión extraordinaria del comité 
local de UCD Talavera para las 
próximas horas, con el fin de es
tudiar la situación creada y defi
nirse sobre la línea de actuación, 
que no parece que vaya a ser muy 
distinta de la que se acuerde en 
la reunión de la ejecutiva provin
cial. Angel del Valls, desde que la 
crisis de UCD se iniciara, ha sido 
el nombre que más ha sonado en 
nuestra ciudad para encabezar 
una posible lista del CDS en Ta
lavera y ser uno de los hombres 
fuertes del mismo partido a nivel 
provincial.

El CDS y el PDL, más cerca de 
UCD

«Por supuesto —señaló Angel 
del Valls a YA de Toledo— si 
hay que plantearse coaliciones 
con otros partidos yo me muestro 
favorable mejor a un entendi
miento con el CDS y los liberales 
de Garrigues que con Alianza Po
pular y el Partido Demócrata Po
pular, aunque fue precisamente 
en el partido de Oscar Alzaga en 
el que yo comencé mi andadura

Hoy comienzan con el pregón

La prensa eligió a las reinas de las fiestas de Puerta de Cuartos
Esta noche se procederá a la proclamación de María del Prado Bienve

nida y de Montserrat García y Pilar Ahijado como reina y damas de 
honor, respectivamente, de las fiestas que hoy comienzan en el barrio de 
Puerta de Cuartos y que concluirán el próximo día 5.

Las tres jóvenes bellezas fueron elegidas en un acto que tuvo lugar el 
pasado martes en uno de los bares del barrio y en el que actuaron como 
jueces los miembros presentes de la prensa local. La convocatoria no 
pareció surtir demasiado efecto, ya que las chicas presentes fueron esca
sas, lo que de todas formas n.o impidió que la elección resultara dificulto
sa para los jueces, que tuvieron que puntuar teniendo en cuenta el físico 
y la personalidad de las chicas. Ellas se encargarán durante los festejos 
de la recepción de autoridades junto a los miembros directivos de la 
asociación de vecinos y tendrán que realizar el saque de honor en el 
partido de fútbol, además de presidir el pregón de las fiestas que se dará 
esta noche. El pregonero será en este caso un antiguo e importante vecino 
de la barriada, Emilio Niveiro, quien tendrá que realizar un enorme 
esfuerzo para poder estar presente en el acto, ya que ha sufrido reciente
mente una grave enfermedad de la que aún no se ha recuperado del todo. 
El pregonero hará una evocación sobre el barrio y sus antiguos habitan
tes, a los que recordó desde nuestras páginas a través de la pluma del 
entrañable Juan del Tajo. El pregón se realizará a partir de las nueve de 
la tarde en la plaza de San Andrés.

Tras el pregón se proclamará la reina, que dará paso al espectáculo de 
baile y cante flamenco montado por los Tarantos-4. Las fiestas continua
rán durante los días 3, 4 y 5, destacando de las celebraciones el concurso 
de pintura al aire libre y la inauguración oficial del nuevo polideportivo 
municipal que se ha construido en la barriada talaverana.

María del Prado Bienvenida, reina de Puerta de Cuartos

Montserrat. García, dama de honor Pilar Ahijado, dama d$ honor

política. Pero siendo realista 
pienso que si hay que ir a las 
elecciones con posibilidades de 
ganarlas hemos de llegar a un en
tendimiento con el partido de 
Suárez y con ellos y los liberales, 
pero sobre todo con el CDS, acu-' 
dir a las urnas representando la 
opción de centro que hoy por hoy 
sigue vigente».

Por otra parte, la simpatía de 
Angel del Valls por el líder del 
CDS ni es nueva ni sorprendente. 
«A mí Suárez me cae simpático y 
sigo pensando, como ya lo he ma
nifestado en varias ocasiones a 
este mismo diario como por 
ejemplo antes del congreso de 
Palma, que UCD Toledo no se 
puede ni se debe romper y que 
todos seguimos siendo una piña 
en torno a Arias-Salgado.» Lo 
más negativo de está última eta

pa de UCD, según el presidente 
del comité local de este partido 
en Talavera, han sido «los perso
nalismos, pues ellos han traído 
consigo el aesgajamiento de UCD 
y su desgaste, cosa que ha sido un 
auténtico drama. Ahora bien, si 
en las presentes circunstancias se 
evitan estos personalismos no 
hay por qué pensar en un futuro 
oscuro, sino al contrario, porque 
UCD sigue aún vigente y de cara 
a las elecciones municipales se 
puede ratificar la victoria que 
conseguimos hace cuatro años».

«Las municipales las ganará el 
centro»

Elecciones, elecciones, eleccio
nes. Qué difícil es en estos mo
mentos mantener una conversa
ción sin que éste sea el tema cen
tral de la misma. Después de las 
generales, las municipales, y para 
entonces Angel del Valls piensa 
que el triunfo ha de ser para la 
opción centro. «UCD ha realizado 
en estos años una buena política 
en el Ayuntamiento, cosa que no 
puedo decir del PSOE. En las 
elecciones municipales UCD de
be ganar y ratificar la mayoría 
lograda en las anteriores, aunque 
con el pacto entre PSOE y PCE 
pasamos a ser mayoría minorita
ria.»

En resumen, que Angel dél 
Valls ha vuelto a Talavera de sus 
vacaciones y se ha encontrado en 
plena campaña. Los miembros 
del comité local de UCD Talave
ra quieren reunirse cuanto antes 
con su presidente y éste no les 
hará esperar. Después de la reu
nión de la ejecutiva provincial 
centrista celebrada ayer, se con
vocará el comité local de Talave
ra. Su presidente quiere y es fa
vorable al diálogo con el CDS pa
ra acudir juntos a las elecciones, 
«porque sólo así se podría obte
ner la mayoría en las Cortes». El 
tándem Lavilla-Suárez, caso de 
concretarse, es para el señor Del 
Valls el favorito de la carrera que 
muy pronto comenzará.

El cordero 
y el cabrito 
siguen subiendo

La subida de los precios de log 
corderos y el cabrito lechal, congei 
cuencia de la vuelta de las vacacio. 
nes y la mayor demanda de los ma. 
taderos madrileños, fue la not$ 
más característica de la primera 
edición del mes de septiembre ce. 
lebrada ayer en el mercado nacíi 
nal de ganado de Talavera. Una 
edición que transcurrió dentro de 
la más absoluta normalidad, pen. 
diente de las noticias de próximas* 
lluvias, que ahora sólo hay que es», 
perar a que se concreten por bien 
del campo y, lo que es lo mismo, de 
la economía nacional.

El campo español anda revuelto 
y el enfrentamiento de agricultores 
con el Gobierno se extiende, pero 
ello no impide que la asistencia del 
ganado a esta edición del mercado 
talaverano fuera buena, sobre todo 
en ganado vacuno y caprino. En. 
ganado ovino la cosa fue diferente 
y la concurrencia no pasó de nor
mal, escaseando los corderos, por 
lo que su cotización llegó a alcan
zar las cuatrocientas pesetas en ki
lo vivo. La subida experimentada 
en la cotización de los corderos en 
la semana anterior se vio así ratifi
cada en ésta e idéntico camino re
corrió el cabrito, que sigue en su 
cotización una marcha creciente.

Por lo que se refiere a la concu
rrencia de cabras, ésta fue espe
cialmente importante, contabili
zándose la cifra de cuatro mil cabe
zas, lo que hizo manifestar al vete
rinario jefe del mercado, Francisco’ 
Revenga, que «éste había sido el 
mercado que más cabras había vis-: 
to». En ganado equino la asistencia’ 
fue media, siendo las ventas nume
rosas por la demanda existente de 
carne de equino en los mataderos, 
catalanes, vascos y levantinos^ 
amén de la influencia del mercado 
francés.

En ganado ovino los precios si
guen en línea alcista. . •

Pero quizás el tema que era pro-, 
tagonista de las conversaciones 
ayer en el mercado era el de la 
celebración de la I FIAGA (Feria 
Industrial Agrícola y Ganadera),: 
cuyos preparativos se están ya ulti
mando y que será en los próximos 
días protagonista de la actualidad., 
El gerente del mercado nacional de 
ganado, Migue?Reis, sigue prepa
rando afanosamente todo lo relati
vo a esta feria
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Otra novedad en el programa de 
fiestas que editará el Ayuntamien
to puede estar en la reproducción 
de uno de los pocos cuadros que 
perduran de los siglos pasados con 
el grabado de la villa fuera de los 
dominios de Consuegra; ya en estas 
Eáginas dábamos cuenta de ello 

ace varios meses refiriéndonos al 
viaje de los Médicis por estas tie
rras y que ha estado durante mu
cho tiempo en la Biblioteca de Milán. Esta^cuarela, del siglo XVII,

Albarreal de Tajo-------------------------------------- ---

F| alcalde, disconforme con la versión 
del párroco sobre su agresión

^£,8ARREAL 

En relación

DE TAJO. Servicio especial
a la noticia que publicábamos ayer sobre la agresión de 

fue oojew el cura párroco de esta localidad, Miguel López Santana, 
Alcalde de Albarreal de Tajo, Pedro Lobato Rodríguez, ha manifesta- 
a a YA de Toledo su disconformidad sobre las afirmaciones que el 
d° • párroco hizo a nuestro periódico.

-<WÚn la versión de los hechos 
leí &e, éstos ocurrieron de la 

We manera: Mientras se es- 
K alebrando una carrera ciclis- 

na de las actividades finales de 
£’ fiestas de San Agustín, Miguel 
4a, ‘ nUe venia de decir misa en 
unflocalidad cercana, vio al llegar 
nna concentración de vecinos y 
rrevóque se habían reunido en su 

ntra por su prohibición de reali
zar las pujas y lucir los estandartes 
* la Hermandad de San Agustín en 
? Dr0Cesión que se iba a haber ce
lebrado el día anterior y que pol
illo no tuvo lugar. Asi que cogio el 
coche y a gran velocidad se dirigió 
ñor la calle Nueva y prolongación 
ae la calle Huertas, en dirección 
prohibida, hacia la puerta de la 
iglesia.

Fue en la puerta parroquial 
cuando numerosos vecinos se diri
gieron a él con gritos de repulsa, a 
la vez que algunos acompañaron la 
palabréala acción y le agredieron. 
Siempre según la versión del alcal
de, dos concejales salieron en su 
defensa, por lo que resultaron heri
dos leves. Al mismo tiempo, un 
concejal avisaba al señor Lobato de 
estos sucesos, por lo que éste dio 
aviso a la Guardia Civil, que no 
intervino.

^.Asimismo el alcalde nos ha ma
nifestado que, dado el clima que

Noticiario toledano________________________________________________________________

Se instalará una línea eléctrica para 
las subestaciones de Pantoja e lllescas

La Dirección Provincial del Mi
nisterio de Industria y Energía ha 
sometido a información pública la 
petición de la autorización admi
nistrativa necesaria para las obras 
de instalación de una línea de me
dia tensión, así como su concepto 
de declaración de utilidad pública, 
para las localidades toledanas de 
lllescas y Pantoja.

Esta petición ha sido solicitada 
por Hidroeléctrica Española con el 
fin de suministrar la energía eléc
trica para la subestación de Panto- 
ja y la futura subestación de Illes- 
pa» y la reforma y mejora de las 
instalaciones existentes. Para ello, 
te citada compañía contará en 
principio, y según el presupuesto 
presentado, con 13.870.684 pese
tas, y los materiales que se utilicen 
para las obras de esta instalación 
Deberán ser de origen español.

Este proyecto y la petición se 
encuentran expuestos al público en 
tes oficinas de la Dirección Provin- 
pal de este Ministerio en Toledo, 
para que en el plazo reglamentario 
Bt-un mes los interesados puedan 
formular las reclamaciones perti
nentes.
Bfwado el presupuesto 

u MANCOMUNIDAD DE 
kAGUA DE ARGES.— El pleno de 

Abene ficto del guitarrista Eugenio Mayoral

^estival musical en Bayuela
ítemJ^xim0 domingo 5 de sep- 
M Lvt?6 Xa a alebrar el I Festi- 
tewZo beneficio del gran gui
ñea, plU?enio Mayoral Femán- 

Bayuela.
treinta ?°iC0menzará a ias °cbo 
dePbrtívf Ia x?che en ,a Pista P°K- 
ganizarta8 de Navahonda y está or- 
I"’LR8v? P°r la Asociación Cultu- 

K^ela. 
factuarán:
ftViJyP? baile infantil Lla- 
k S; de Bayuela.
kl da <P° de bailes regionales de
h£.Sw,yic«nte.
P®iaci^°nOl^^rico Adobe, de la 
henalD Cultural Gamonital, de

H J^nzas de Bayuela. 
Godeñas de Ursula Fer-

reinaba en el pueblo desde la nega
tiva del párroco a celebrar la pro
cesión, había aconsejado a Miguel 
López que no convenía que apare
ciera por el pueblo al día siguiente. 
Añadió que tanto él como los con
cejales «no somos capaces de orga
nizar el lío», y que entre ellos no 
había podido estar ningún maes
tro, puesto que todos ellos se halla
ban ausentes.

Según el alcalde, todo esto ha 
ocurrido a causa de los estatutos 
de la Hermandad de San Agustín, 
creada hace muchos años. Esta 
hermandad elige todos los años a 
los «hermanos», que fueron encar
gados por el Ayuntamiento de la 
celebración de las fiestas para esta 
edición. El año pasado había pre
sentado los estatutos, de los que 
carecía hasta entonces, al Arzobis
pado y en estas fechas aún se está 
pendiente, por falta de la firma del 
señor cardenal, de su aprobación 
definitiva. En los citados estatutos 
se permite pujar y portar estandar
tes en la procesión de San Agustín. 
Contradiciendo a los de la herman
dad están los estatutos que presen
tó el cura párroco y que, según nos 
comentaba ayer, regulaban la men
cionada fiesta en fecha del día 10 
de febrero, por la decisión del vica
rio general, señor Palmero Ramos.

la Mancomunidad de las localida
des de Argés, Layes, Cobisa, Bur- 
guillos y Nambroca aprobó su pre
supuesto ordinario para el ejercicio 
económico de 1982 en la cantidad 
de 10.682.130 pesetas. Una vez fi
nalizado el plazo de exposición pa
ra reclamaciones sin que se haya 
producido ninguna de éstas, este 
presupuesto ha adquirido firmeza, 
por lo que queda fijado en la citada 
cantidad.
■ LOS VECINOS DE HONTANAR 
PAGARAN CONTRIBUCIONES 
ESPECIALES.— El Ayuntamiento 
de esta localidad tiene previsto el 
comienzo de las obras para la me
jora del abastecimiento de agua de 
esta localidad, incluidas en el plan 
provincial de obras y servicios de la 
Diputación Provincial de Toledo. 
Por este motivo, este Ayuntamien
to de la localidad de Hontanar 
aprobó los expedientes de aplica
ción de las contribuciones especia
les, que se aplicarán a todos los 
beneficiarios de estas reformas pa
ra que contribuyan con ello al pago 
del coste de la mismas.

Este expediente permanecerá 
expuesto al público en la oficina de 
la secretaría municipal para que en 
el plazo de quince días pueda ser

nández.
— Joaquín Pulido Fernández, 

cantautor.
— Charo Muñoz Agüero, can

ción ligera.
> — Rosa Humanes Martínez,

canción ligera.
— Grupo coral de la iglesia de 

Bayuela.
— Lectura del poema ganador, 

dedicado al homenajeado.
Y «Canto a Bayuela», dirigido 

por su autor, Ernesto Sempere.
La Asociación Cultural Bayuela 

espera y anima a que acudan al 
espectáculo, para que todo resulte 
un éxito, tanto artística como eco
nómicamente.

Carlos GOMEZ

— toledo provincia_____________________
Mora___________________________________

Entran en servicio cuatrocientos 
nuevos teléfonos

MORA. Angel Lumbreras
Por fin los morachos que tenían solicitado el teléfono desde hace 

unos ocho años han conseguido disponer de este servicio tan ele
mental en los momentos que vivimos. Así, hace unos quince días 
entraron en funcionamiento unos cuatrocientos teléfonos nuevos.

Desde hace unos ocho años aproximadamente, en que se auto
matizo el servicio y se construyó la nueva central, situada en el 
parque de Las Delicias, habían sido centenares las peticiones que 
había recibido la Compañía Telefónica Nacional de España.

Esto ha originado la amplia
ción de la red, con una inversión 
aproximada de 24 millones de 
pesetas. De esta forma, durante 
un período de cuatro meses, he
mos podido observar en nuestras 
calles a los diversos equipos de 
trabajadores de la Compañía 
efectuando el tendido de lineas. 
Con la incorporación de estos 
nuevos abonados, en el día de 
hoy asciende a más de un millar 
el número de éstos.

Verbenas tras la pavimentación 
de las calles

La población de Mora no es 
dada a la organización de verbe
nas por barrios. No obstante, el 
año pasado y este de 1982, un 
motivo ha originado el que en 
diversas calles de nuestra villa se 
hayan organizado verbenas de 
un solo día de duración. Se trata 
de la inauguración oficial de las 
calles recien pavimentadas.

Como se sabe, la población de 
Mora está siendo pavimentada 
en un buen número de vías. Así, 
el pasado sábado se celebró una 
verbena en la calle de Tejares, 
cuyas obras de pavimentación 

analizado por todos los interesa
dos, quienes podrán presentar sus 
reclamaciones contra este docu
mento.
■ HORMIGOS EXPONE LAS 
CONDICIONES PARA LA SUBAS
TA DE RECOGIDA DE BASU
RAS.— El pleno del Ayuntamiento 
de esta localidad ha sometido a in
formación pública su aprobación 
del pliego de condiciones económi
co-administrativas que habrán de 
regir el concurso que se celebrará 
para la adjudicación del contrato 
de los servicios de recogida domici
liaria de basuras en esta localidad. 
Para ello se ha fijado las fianza 
provisional del 2 por 100, y la defi
nitiva del 4 por 100 del importe de 
la adjudicación. El Ayuntamiento 
ha abierto el plazo para la presen
tación de las proposiciones, que 
deberán formularse en la oficina de 
la secretaría del Ayuntamiento en 
horas de oficina.
■ FIJADO EL PRESUPUESTO 
ORDINARIO DE NAVAHERMO- 
SA.— El Ayuntamiento de esta lo
calidad ha sometido a información 
pública la finalización del plazo de 
exposición del documento presu
puestario municipal ordinario per
teneciente al ejercicio económico 

Consuegra________ __ ___________________

Una acuarela del siglo XVII 
ilustrará el programa de fiestas

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Están ya en marcha los preparativos para las fiestas patronales, que 

tendrán su culminación el 21 de septiembre, fiesta del Patrón de la 
ciudad, Santo Cristo de la Vera Cruz. Como anticroo a esas programa
ciones podemos adelantar que este afio, en el día de la fiesta principal, 
la concelebración estará presidida por el párroco.

habían finalizado pocos días 
atrás. Al igual que en las anterio
res, los organizadores han sido 
los vecinos de la mencionada vía, 
y la música, el baile y la rica 
limonada han sido sus protago
nistas, acompañadas de algo tan 
fundamental como es la convi
vencia y la amistad.

El grupo de coros y danzas 
actuará en Toledo

Con gran alegría se ha recibido 
en esta villa la noticia de que su 
grupo de coros y danzas haya si
do elegido para representar a la 
provincia de Toledo en el II Fes
tival de Coros y Danzas, que se 
celebrará en nuestra capital. Es
te está organizado por la Cofra
día del Cristo del Calvario y será 
durante los días 2, 3 y 4 del pre
sente mes de septiembre.

En este Festival participarán 
nueve grupos, pertenecientes a 
las cinco provincias de Castilla- 
La Mancha. Para finalizar, decir 
que la calidad y belleza e inter
pretación de nuestros bailes, a 
cargo de jóvenes morachos, de
leitará a cuantos asistan a tan 
popular espectáculo.

de 1982 y que este mismo organis
mo aprobará en la cantidad de 47 
millones. Como no se ha producido 
ninguna reclamación en el plazo 
anteriormente mencionado, este 
presupuesto queda definitivamen
te fijado en esta misma cantidad.
■ EXPOSICION DE CUENTAS 
GENERALES EN CASTILLO DE 
BAYUELA.— El Ayuntamiento de 
Castillo de Bayuela ha sometido a 
información pública, que manten
drá expuestas en las oficinas de su 
secretaría, las cuentas generales de 
los presupuestos ordinario y los de 
administración de los patrimonios 
pertenecientes a los ejercicios de 
1979, 1980 y 1981. Estas cuentas, 
con sus documentos y justificantes, 
estarán en estas oficinas durante el 
plazo reglamentario, al objeto de 
oír reclamaciones.
■ LA ALCALDIA DE LUCILLOS 
INVERTIRA 5.252.000 PESE
TAS.— El presupuesto ordinario 
de inversiones perteneciente al 
ejercicio económico de este año ha 
sido aprobado por el Ayuntamien
to de esta localidad, por lo que este 
organismo lo tiene expuesto en su 
secretaría de intervención, fijado 
en la cantidad de 5.252.000 pese
tas, con el fin de que pueda ser 
analizado públicamente.

de Pier María Baldi, pertenece a la 
Biblioteca de Florencia. La repro
ducción que conservamos, aparte 
de la que decimos pueda reprodu
cir el Ayuntamiento en el progra
ma feriero, define expresamente la 
ubicación de la población en aquel 
tiempo, así como los diversos edifi
cios, tanto civiles como eclesiales, 
que entonces formaban el complejo 
consaburense, referidos en los di
versos documentos que aún se con
servan.
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Villanueva 
de Alcardete

Finalizaron las 
fiestas en honor 

del Cristo 

del Consuelo
VILLANUEVA 
DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Los toros y diversas activida
des deportivas se convirtieron 
en los aspectos más sobresa
lientes de las recientes fiestas 
alcardeteñas. La fiesta taurina 
fue el eje principal que motivó 
toda la feria. El correspondien
te encierro sirvió a centenares 
de personas, que corrieron de
lante de las reses, para hacer 
realidad una tradición que ya 
es auténtica e imprescindible 
durante las fiestas del Cristo 
del Consuelo.

La novillada fue entretenida, 
media entrada no fue suficiente 
para amortizar gastos. La .ta
quilla siempre fue reacia a los 
bolsillos alcardeteños, y para 
ver una buena corrida hay que 
utilizar más dinero, a parte de 
que traer buenas figuras resulta 
un precio difícil de digerir para I 
los alcardeteños; por ello hay 
que tratar, entre todos, de que 
durante las fletas la plaza se 
llene, pues los toros es el «alma 
mater» de unas buenas fiestas.

Respecto a las distintas acti
vidades deportivas, el tenis fue 
uno de los protagonistas, y con 
bastante público, cosa no habi
tual; se demostró que este de
porte va adquiriendo más inte
rés. Villanueva jugó contra Vi- 
llamayor de Santiago; Javier 
Caniego, Salvador Martínez y 
Jesús Conde componían el 
equipo conquense, que fue de
rrotado por tres victorias a cero 
por Santiago Sánchez Beato y 
Castillo Rodríguez, represen
tantes del Piscinas y Deportes 
el Cárdete. El equipo forastero 
careció de experiencia, les faltó 
dominar los nervios, que fue 
siempre su peor enemigo, técni
camente bien. Salvador Martí
nez cometió errores ingenuos y 
no pudo nunca con el buen jue
go de su oponente Sánchez 
Beato; no obstante, Salvador 
puede llegar lejos si continúa 
jugando más al tenis. Jesús 
Conde, el mejor del equipo, se 
vino abajo por no saber contro
lar a su contrario.

A Catillo le faltó preparación 
física, buen jugador técnico pe
ro le falta mucho rodaje. Final
mente, el doble fue también pa
ra el equipo de casa, donde su 
mejor hombre, Javier Caniego, 
jugó con un rendimiento por 
debajo de sus posibilidades. En 
resumen, un buen equipo que . 
puede dar mucha guerra por 
Cuenca y la propia región man- 
chega. Los de casa cumplieron 
perfectamente, cada vez habrá 
más tenis y la gente irá practi
cando más este deporte.

El maratón fue otro de los 
deportes de la feria, pero in
comprensiblemente acudió po
ca gente, aspecto que la comi
sión de festejos solucionará en 
las próximas fiestas. Finalmen
te, María José Martínez, Mi
guel Moreno y María José Ra
mírez, pintores de la localidad 
conquense de Tarancón, expu
sieron sus cuadros durante las 
fiestas en los locales del hogar 
del jubilado. Una buena colec
ción de obras, llenas de color y 
de tipismo manchego, donde la 
espátula y una amplia gama de 
colores caracterizan a Miguel 
Moreno, mientras que la acua
rela y los retratos de carbón son 
especialidades de María José 
Martínez y el óleo y la espátula 
de acuarela definen a María Jo
sé Ramírez dicha exposición 
fue la nota más destacada des
de el punto de vista cultural. 
En definitiva, dos días muy 
completas, reservándose la gen
te para las próximas fiestas de 
noviembre de la Virgen de la 
Piedad.
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A LAS 20:
• Iglesia El Salvador.— Triduo en 
honor del Cristo del Calvario.
A LA 20.30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novena en honor de la 
Virgen de la Salud.
A LAS 22:
• Plaza del Salvador.— II Concurso 
Regional de Coros y Danzas, con la 
actuación de los grupos de Campo 
de Criptana (Ciudad Real), Los Hi- 
nojosos (Cuenca) y Casas de Guada- 
lajara.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19. • Palacio de Be- 
nacazon.— Dibujos a pluma del ar
tista Salvador Carpió Villarreal. La
borables, de 18 a 21 horas.
ILLESCAS LAS 9,30:
• Diana por las calles de la locali
dad.

2 de septiembre de 1289: Privi
legio de Sancho IV a Talave
ra de la Reina
A causa de haber suprimido 

Alfonso X el Sabio al alcalde de. 
los mozábares, disponiendo que 
sólo quedase el alcalde de los 
castellanos, Talavera tuvo gran 
disgusto y acudió a Sancho IV 
para que suprimiese esta refor
ma de su padre.

Sancho IV atendió la peti
ción del concejo de Talavera, y

Teléfonos _útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

.091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Rente: 22 12 72.
Antobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.

A LAS 12:
• Concierto ofrecido por la banda de 
música.
A LAS 18:
• Plaza de toros.— Actuación cómi
co-taurina.
A LAS 20,30:
• Desfile de carrozas, acompañada 
por la banda de cornetas, tambores 
y «majorettes».
A LAS 23:
• Plaza municipal.— Baile público.
CUERVA
• El grupo de teatro de Orgaz repre
sentará la obra «La casa del viento».
LA PUEBLA DE ALMORADIEL
A LAS 9,30:
• Ermita del Cristo.— Celebración 
eucarística.
A LAS 12:
• La banda de música ofrecerá un 
concierto.
A LAS 23:
• Velada musical con la actuación de 
Francisco Rivelles y sus mariachis.

Toledo ayer
por el privilegio que firmó en 
Burgos el 2 de septiembre de 
1289, dispuso que el alcalde de 
los mozárabes juzgase a éstos 
frente a la iglesia colegial.

El de los castellanos tenía 
que juzgar en el arrabal mayor 
de San Salvador. Consiguió en 
el privilegio que constituyesen 
el Ayuntamiento de Talavera 
12 regidores, más un alguacil 
como ejecutor de los acuerdos.

Clemente PALENCIA

Vehículos desaparecidos: 
22 14 01.

Taxis (cuesta del Alcázar): 
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

_ Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

----- Nacimientos, —~ 
matrimonios
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos.— Iván y Mario, hi

jos de Félix Martín y Josefa Ruiz; 
Fernando, hijo de Doroteo Molina y 
María Blanca Sánchez; Patricia, hi
ja de Angel Redondo y María Ange
les Jiménez; María Jesús, hija de 
Pedro Aranda y María Concepción 
Zarco; María Jesús, hija de Jesús 
Aranda y María del Carmen Aran
da; Marcos Antonio, hijo de Santia
go Puente y María Engracia Ochoa; 
María Teresa, hija de Angel Caste
llanos e Iluminada Novillo.

Matrimonios.— Raimundo Este
ban Vallejo y María del Sagrario 
Carrillo Bañares.

Defunciones.— Vicente Puebla, 
de cincuenta y cuatro años; María 
Gómez Serrano, de noventa y cinco'

____ Farmacias
TOLEDO

Alberto Martin García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAVERA

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Portiña San Miguel, 39. Telé
fono 800174 (hasta las diez).

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23. Teléfono 
801928 (toda la noche).

Horario  
del Toledo 

monumental
— San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18;

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

-El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del* Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

--------- Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).
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------- Cartelera____
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442),_ .ú
A las 19 y 21,39 horas: «Lago azul?- ; 
de Randal Kleiser, con Brooké 
Shields y Christopher Atkins. Foto
grafía Néstor Almendros. Mayores 
de 14 años. :

Cine Imperio (Cuesta del Aguila 
7. Teléfono 221623).— A las 17,15 y ■ 
20,30 horas: «Viva la Betty Boon» y 
a las 18,30 y 22,00 horas: «La luz del 
fin del mundo». Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4' 
Teléfono 223970). Cerrado por des
canso del personal.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 29 grados 

a las 17 horas. Temperatura míni
ma: 12 grados a las 6,30. Tempera- 
tura a las 14 horas: 24,1 grados. Hu
medad relativa ciel aire: 35 por 100. 
Presión atmosférica del aire: 722,5 
milímetros.

El día transcurrió despejado, con 
vientos flojos de componente Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7.44 horas; se pone a 
las 20,-17. Duración de crepúsculo: 
27 minutos.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

563

de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve 
En funciones por ausencia 

del titular
Miguel Angel Mellado 

Redacción y administración: 
Calle Armas, 6 

teléfonos 211150, 58, 62
En Talavera:

Redacción, calle Sol, 25, 
teléfono 806216. 

Administración, teléf. 801887
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Toledo agrario
Aprovechamiento del corcho

despojado de su corteza o corcho, regenerándola pos
teriormente. La operación de arranque del corcho se 
denomina pela, descorche o saca del corcho, y por ir 
contra la integridad y normal desarrollo de los árboles 
ha de ajustarse a ciertas normas, a fin de que se

rcho es un tejido vegetal constituido por la 
El c°-¿n de células muertas, con forma, estructura 

agrupa^ part¡cuiares Cada año tiene lugar en el 
y disP? prOducción de una nueva capa de este tejido 
árbol e| seno una zona fisiológica muy especia- 
ve^j vaue v¡ene a engrosar el corcho ya existente, de 
lizaday e cab() cjerto tiempo el grosor de dicho 
tonj8 pOr acumulación de crecimientos anuales, es ya 
teJ!r’énte Para su aprovechamiento industrial, proce- 
S)11'ilose a su extracción del árbol.

r® células que constituyen el corcho están dispues- 
muv regularmente y próximas entre sí, sin que 

’ tan espacios intercelulares. Cada célula está for- 
aX1j„nor una cavidad de aire envuelta por una mein- 
h na o Pared celular. Esta membrana está integrada 
bra tres capas de distinta naturaleza: celulósica la 
POAr¡or de suberina la intermedia y lignificada la 
intema.’ El tamaño de cada célula es muy pequeño, 
existiendo unos treinta y cinco millones por centíme
tro cúbico.

Estudiando la pared celular se ha descubierto, re- 
ientemente, que la capa intermedia, la más importan

te y significativa, está constituida por capas alternas 
¿e suberina y cera, lo que contribuye a dotar de espe
cial elasticidad al corcho. Las células de corcho se 
distinguen de las de otros materiales, en que están 
intercomunicadas entre sí, debido a la existencia de 
jos nlásmodesinos, pequeños canalillos de diámetro 
sensiblemente uniforme y del orden de 6 por 10‘8. 
Estos plasmodesmos atraviesan las paredes celulares, 
determinando que un grupo de células se comporte 
como un sistema de vasos comunicantes. Para tener 
una idea relativa del tamaño de los componentes de 
una célula de corcho multipliqúense las dimensiones 
por 105. El interior de la célula de corcho será el de 
una habitación de cuatro metros de longitud: las pare
des tendrán un espesor de 10 centímetros y los plas
modesmos un diámetro de seis milímetros.

El corcho y sus productos derivados, como regla 
general, presentan los siguientes tipos de cualidades: 

— Conjunto equilibrado de características (poco 
¡peso, elasticidad, flexibilidad, resistencia mecánica, 
elevado coeficiente de fricción, estabilidad dimensio
nal, imputrescibilidad, aislamiento contra el calor, rui
do, vibraciones y electricidad, resistencia a los produc
tos químicos, roedores e insectos, etc.), entre las que 
¿estacan, como más representativas las referentes a la 
especial elasticidad del corcho y a su gran poder de 
aislamiento.

— Presentación de todas la propiedades antedi
chas de forma simultánea.

— Extraordinaria durabilidad y conservabilidad a 
lo largo del tiempo sin merma de ninguna de sus 
características.

El alcornoque tiene la particularidad de poder ser

La moderna apicultura

conjuguen el menor daño inferido al alcornoque con el 
mayor rendimiento económico de la operación. Así, 
para ser descorchados los árboles tienen que tener una 
edad o tamaños mínimos; la cantidad de corcho ex
traído por árbol no ha de rebasar un cierto límite; la 
época de descorche ha de ser la estival y el turno o 
periodicidad de la saca ha de ser de nueve o diez años 
por lo general.

Además de la observancia de estas medidas han de 
efectuarse diversas operaciones culturales tanto en la 
masa forestal, en su conjunto, como en los pies indivi
dualmente considerados, a fin de que el monte alcor
nocal evolucione favorablemente en cuanto al aprove
chamiento de que es objeto.

La edad en la que se efectúa la primera extracción 
de corcho es la de veinte a veinticinco años, pues es 
entonces cuando el crecimiento relativo del árbol ha 
alcanzado el valor máximo, y ya el corcho es suscepti
ble de aprovechamiento. En algunas ocasiones, el 
aprovechamiento corchero tiene lugar a edad más 
temprana, de diez a doce años, por corta de los árboles 
desde su base y posterior descortezado de los mismos. 
Esta forma de aprovechamiento, denominada de mon
te bajo, a diferencia de la anteriormente señalada y 
denominada monte alto, tiene por objeto la obtención 
de corcho en mayor cantidad aunque con distinta 
calidad, en zonas apropiadas, basándose en otra parti
cularidad que presenta el alcornoque, y que es la de 
brotar de cepa por renuevos después que la planta 
originaria ha sido cortada.

El aprovechamiento en monte alto persigue la ob
tención del corcho de calidad, propio para la elabora
ción de las manufacturas de mayor valor, así como la 
evolución y conservación del alcornocal, siendo el más 
típico, tradicional y deseable. La obtención de corcho 
de monte bajo es muy digna de consideración, posibili
tando, por otra parte, el cultivo del alcornoque en 
cierta clase de terrenos de otra forma improductivos.

El primer corcho que se obtiene del árool se deno
mina bornizo, y por su forma y textura sólo es utiliza- 
ble para la obtención de granulados y modernamente 
para la elaboración de corcho de decoración. El corcho 
siguiente recibe el nombre de segundero, siendo em
pleado asimismo para la obtención del granulados. El 
corcho que se obtiene a la tercera y siguiente veces, 
llamado de reproducción propiamente dicha, es el de 
mejor calidad y se destina a la obtención de las manu
facturas más valiosas por unidad de peso, como son los 
tapones.

Embotellado de alimentos, 
buena forma de conservarlos

Esquema de la colmena y forma de colocar sus partes

Lo más maravilloso de las abejas es que utilizan alimentos que no 
cuestan nada, alimentos que sin su ayuda no podrían aprovecharse de 
ningún modo. Mucha gente teme criar abejas en los pequeños huertos 
por algo que todas las obreras tiene en común: el aguijón. Sin embargo, 
si se las mantiene en un lugar elevado tanto-el propietario como la 
vecindad pueden sentirse a salvo. Una vieja solución es mantenerlas 
detrás de un seto, que las obliga a elevarse antes de volar lejos, con lo 
cual su trayectoria aérea pasa por encima de las cabezas de las 
personas.

El principio del embotellado es muy sencillo. Se 
calientan los productos en tarros esterilizados, se 
cierran herméticamente y se vuelven a calentar pa
ra matar cualquier organismo viviente que haya 
podido entrar. Por último, se dejan enfriar los ta
rros. Siempre que en el interior no haya nada vivo 
cuando se cierra herméticamente el recipiente, y 
siempre que el proceso de calentamiento haya sido

El embotellado es un procedi
miento satisfactorio por comple
to, perfectamente aconsejable y 
muy recomendable para la mayo- 
rjade las frutas, incluidas las ci
ruelas y algunas-bayas. Los toma
tes, que técnicamente hablando
Son an fruto y no una hortaliza, 
son fáciles de embotellar y el re
sultado tiene un sabor delicioso. 
Aunque sólo sea para conservar 
tomates, el procedimeinto vale la 
pena. Como dentarlas por ebulli
ción no es suficente para esterili- 
zar as,.es preciso utilizar una olla 
3 presión, lo cual influye en su 
sabor. Conviene recordar que las 
hortalizas se pueden conservar 

sVma facilidad y total seguri
dad de otras muchas maneras.

TIEMPOS Y TEMPERATURAS PARA EMBOTELLAR

Eterna básico
Baño de agua fría Baño de agua caliente

en botellas

Se eleva la temperatura del 
agua hasta el punto necesario 
a lo largo de 90 minutos. Se 
siguen a continuación las ins
trucciones que figuran más 
abajo___________________
Se pone dentro jarabe o agua 
fríos antes de la elaboración.

Se comienza a 39° C y se eleva 
la temperatura, a lo largo de 
25-30 m., hasta 88" C. Se si
guen las instrucciones.

Se pone líquido caliente a 
160" C antes de la elabora
ción. En el caso de los toma- 
tes, el líquido es opcional.

(incluidas las
’ manzana)

tas de hueso y cítricos

DL ______
65 y Piezas apretadas

Temperatura Tiempo Temperatura Tiempo Temperatura_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Tiempo
74" C 10 minutos 88" C 2 minutos 121" C 45-55 min.

83" C 15 minutos 88” C 10 minutos Se eleva la temperatu- 40-50 min.
ra del horno hasta
149“ C y se pone den
tro jarabe caliente an-

________ tes de elaborarlas. _________
88" C_______30 minutos 88" C_______40 minutos 121° C __________ 80-100 min.
Se dejan de 5-10 minutos más del tiempo que se indica arriba y se eleva la temperatura un poco.

lo suficientemente fuerte como para matar a todas 
las bacterias, virus y mochos, no existe razón para 
que el contenido se estropee por mucho tiempo que 
pase. Se han abierto alimentos enlatados hace seten
ta y cinco años —el enlatado y el embotellado son 
procesos idénticos— y eran perfectamente comesti
bles.

Existen muchas clases de fras
cos y tarros patentados con tapas 
que se pueden cerrar hermética
mente, hechos expresamente pa
ra envasar alimentos. Vale la pe: 
na, con todo, probar también con 
los tarros corrientes de mermela
das provistos de tapadera a 
rosca. Las mejores tapas son las 
que tienen arandelas de caucho 
pegadas en su interior; con ellas 
se pueden guardar conservas du
rante años. Si la tapa es de metal 
no se debe dejar nunca en con
tacto con el contenido del tarro. 
Este debe ser de un tamaño tal 
que su contenido pueda consu
mirse en un día, o a lo sumo en 
dos, ya que una vez abierto hay 
que consumir su contenido antes 

de que los organismos dañinos 
puedan atacarlo.

Los tarros se pueden calentar 
metiéndolos en una vasija de 
gran tamaño llena de agua puesta 
al fuego o en la cocina. A no ser 
que la vasija tenga doble fondo, 
se coloca un trapo, un trozo de 
madera o de hojalata dentro de 
ella, y encima los tarros. Si éstos 
tocan directamente el fondo del 
recipiente, pueden quebrarse.

Una vez las frutas dentro de 
los tarros existen tres sistemas de 
embotellado: sistema del baño 
frío, sistema del horno lento y 
sistema del baño caliente. A con
tinuación publicamos los tiempos 
y temperaturas para embotellar.

Horno lento _________
Se calienta previamente hasta 
121’ C. Se dejan las botellas 
según los tiempos que se indi
can más abajo.

Se añade líquido hirviendo al 
final de la elaboración.

Esto da buenos resultados, pero 
hace falta disponer entonces de es
pacio no sólo para las colmenas, 
sino también para los setos. Para la 
apicultura los lugares urbanos en
cierran hoy en día la ventaja de 
que no existe peligro de sufrir una 
de esas masacres causadas en el 
campo por la pulverización de in
secticidas.

La apicultura moderna se basa 
en el uso de colmenas de madera 
que contienen bastidores móviles 
en su interior sobre los que se fa
brica la miel. Cada bastidor contie
ne láminas de cera y canales en los 
que va impreso el bello dibujo exa
gonal de las celdillas. Las obreras 
extraen la cera para formar las cel
dillas en las que esperan a que ven
ga la reina a depositar los huevos. 
El apicultor las engaña.. Entre 
aquéllas y la reina, que está abajo, 
en la llamada «cámara real», se in
terpone un separador que le impi
de el acceso a los panales superio
res. Las obreras llenan éstos de 
miel, pero la reina no llega nunca a 
poner huevos en esas celdillas; de 
ese modo el apicultor no mata a las 
crías y obtiene la miel.

La colmena debe tener las si
guientes partes desde abajo hacia 
arriba: una base con una pieza pla
na de madera sujeta sobre patas o 
puntales; una camara de incuba
ción, que no es más que una caja 
sin fondo ni tapa y llena de basti
dores; el separador de la reina, que 
es una rejilla situada encima de la 
cámara de incubación; la tapa, que 
es como una caja sin fondo, pero 
con la parte superior cerrada.

Ropa: Además de las colmenas 
hacen falta varios elementos para 
el colmenar en su conjunto. De 
gran importancia es la ropa protec
tora y cada vez oue se use hay que 
poner gran cuidado en no dejar 
huecos en los que puedan penetrar 
las abejas.

Tablero de escape de las abejas: 
Es muy útil. Consiste en un tablero 
con un agujero de «escape» y que 
permite que las abejas salgan, pero 
que no entren. Se coloca entre la 
cámara de incubación y los panales 
superiores para sacar a . las abejas 

de estos últimos cuando se quiera 
extraer la miel. Puede hacerse sin 
este dispositivo, pero en tal caso 
hay que expulsar las abejas de los 
panales con un cepillo o golpeán
dolos contra el. suelo. Ambas técni
cas irritan a las abejas, pero con el 
traje protector se está a salvo.

Ahumador: Es un recipiente en 
el que se quema cartón de embala
jes o trapos para atontar a las abe
jas de manera que se pueda traba
jar con ellas sin irritarlas demasia
do. Ello se debe a que cuando hue
len a humo creen que hay un 
incendio forestal; por tanto se car
gan la miel dispuestas a mudarse. 
Cuando están llenas de miel no 
pueden picar, aunque hay que te
ner cuidado de no echarles dema
siado humo.

Extractor: Una vez lleno un pa
nal de miel se saca ésta con el ex
tractor. Es una centrifugadora que 
extrae la miel y deja los panales 
más o menos intactos, de manera 
que pueden volver a colocarse y 
usar. Esto ahorra a las abejas gran 
cantidad de trabajo y permite que 
se concentren en la elaboración de 
miel. Antes de utilizar el extractor 
hay que desopercular los panales 
con un cuchillo que se mantiene 
caliente sumergiéndolo en agua 
hirviendo.

Alimentador: Si se van a alimen
tar las abejas en invierno —lo cual 
hará que se mantengan más sanas 
y produzcan más miel— hace falta 
un alimentador. Se trata de un 
simple recipiente de plástico, ma
dera o metal que se llena de agua 
azucarada y se coloca en la parte 
superior de la colmena,, por debajo 
de la tapa. El agua azucarada ten
drá dos partes en peso de azúcar 
por una de agua. Se hierve la mez
cla y se deja enfriar. Hay que ase
gurarse de que cada colmena dis
ponga al menos de 16 kilos de miel 
o agua azucarada para mantenerlo 
en invierno. Esto es suficiente para 
mantener a las abejas felices, fuer
tes y preparadas para sacar el me
jor partido del néctar en la 
primavera siguiente.
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En la semifinal del Trofeo Puchero, 
hoya las nueve de la noche

Talavera-Rayo Vallecano, 
por un puesto en la final

Esta noche, a partir de las nueve, el Talavera tiene en el campo 
municipal de Alcorcón su última cita futbolística antes de iniciarse la 
temporada, cosa que ocurrirá el próximo domingo en el campo del Prado 
ante el Algeciras. El partido de esta noche tendrá lugar a partir de las 
nueve y el rival será de campanillas. Concretamente el Rayo Vallecano de 
Juanjo, que habiendo participado y ganado ya varios torneos veraniegos, 
afronta ahora este del Puchero, en cuya primera semifinal se enfrentará 
al cuadro que dirige Carlos Martínez.

Precisamente el míster blanquiazul va a tener ocasión hoy de yer 
evolucionar a varios jugadores que aspiran a engrosarse en la plantilla 
talaverana, cuyos directivos trabajan afanosamente para conseguir los 
refuerzos que ha solicitado el míster. Uno de ellos, según nos informó ayer 
el presidente blanquiazul, es Manolín, un defensa marcador procedente 
del Burgos, que es calificado «como un perro de presa» por quienes le 
conocen y que ha entrado en contacto con la Directiva talaverana en los 
últimos días. Además se espéra contar con la presencia de un delantero 
centro, quizá también del Burgos, y varios jugadores del Levante, en 
donde ahora parece tener tendidas las redes el Talavera en busca de 
nuevos fichajes. Nuevo, del Zamora, parece que por fin no vendrá porque 
sus pretensiones económicas no convencen a los directivos blanquiazules, 
y lo mismo ocurre con Escribano y Martínez, del Getafe.

Sea como fuere, Carlos Martínez, lógicamente, deberá aprovechar el 
partido de esta tarde ante el Rayo Vallecano para configurar ya lo que 
debe ser el equipo base del próximo domingo, que no ha de diferir 
demasiado del que vimos jugar la segunda parte contra el Alcalá. Así, 
parecen seguros en la formación Ortiz, Juan, Anero, Iglesias, Benito, 
Conde, Quique, Pérez González y Quiñi, y el resto de los puestos tienen 
muchos aspirantes, por lo que aún es muy aventurado hacer ningún tipo 
de juicio o previsión. Sobre lo que no valen previsiones, porque es seguro, 
es acerca del ánimo con que los jugadores y técnicos blanquiazules afron
tan este partido, uno mas de la pretemporada, en el que si importa el 
resultado es por el incentivo que puede baber en ganar y superar a aun 
equipo de superior categoría, amén de que esté dirigido precisamente por 
quien fue el entrenador del Talavera la pasada temporada y que tan grato 
recuerdo dejó entre nosotros.

Otra cosa muy distinta es el caso de algunos jugadores muy concretos, 
que en su día fueron noticia por la posibilidad de que pasaran a pertene
cer al Rayo Vallecano, que seguramente hoy saldrán al terreno de juego 
dispuestos a demostrar sus condiciones, porque ésta ha de ser la última 
oportunidad antes de iniciarse la temporada para ser vistos por los 
técnicos franjirrojos, y, ¡quién sabe!, lo mismo convencen a los técnico y 
son requeridos sus servicios, con lo que ellos pasarían a un cuadro de 
categoría superior y el Talavera podría coger algunas cantidades económi
cas, que no vendrían nada mal a sus arcas. Pero todo esto son meras 
especulaciones, y lo cierto será lo que veamos hoy, a partir de las nueve 
de la noche, en el municipal de Alcorcón.

El equipo local procede, 
en su mayoría, del Atlético de Madrid

Hoy, en Villaluenga, 
As!and-At. Madrileño
una buena presentación

Esta tarde, a las seis, comienza el partido de presentación del 
Asland ante la afición de Villaluenga. Vendrá de visita el Atlético 
Madrileño, de Tercera División, y el partido tiene suficientes ali-
cientes para los aficionados.

A pesar de que el Asland de 
esta temporada es absolutamente 
nuevo, o quizá por esto mismo, la 
expectación en Villaluenga por 
ver jugar a los chicos es excepcio
nal. El entrenador, Alfonso Gar
cía, así nos lo decía. El ambiente 
que se respira en torno al Asland 
es para él fenomenal, tanto por 
parte de los socios como por par
te de la junta directiva, también 
nueva y con muchas ganas de le
vantar el club, que en la tempo
rada pasada quedó el penúltimo 
de la primera regional.

Esta tarde, el Asland formará 
como sigue: Lozoya, Robledo, 
David, Castro, Manolo; José Ma
nuel, Román, Javi, Angel, Ama
dor y Luis (o Simón). Todavía la 
plantilla es reducida, pues sólo se 
cuenta con 15 hombres. La direc
tiva está buscando otros dos para 
completarla, aunque no hay nada 
concretado. Lo que sí parece se
guro es que, al menos, uno de 
ellos procederá del Atlético de 
Madrid, como la gran mayoría de 
la plantilla. Tan sólo tres jugado
res pertenecían al Asland la pasa
da temporada.

El encuentro de esta tarde es 
el sexto que juega el equipo en 
esta pretemporada, y no será el 
último, pues este domingo próxi

mo el Añover visitará Villaluen
ga, y para el día 12 es probable 
un partido entre Asland e Ules- 
cas.

Como decimos, el míster está 
muy contento con el ambiente 
que se ha creado en Villaluenga. 
A los entrenamientos acuden 
muchos socios y las esperanzas 
están en todo lo alto.' Aunque Al
fonso García no conoce a los 
equipos con los que va a tener 
que enfrentarse esta temporada, 
sí reconoce que el Fuensalida es 
uno de los rivales más difíciles, 
junto con el Legamar y el Cande- 
leda. Las aspiraciones del técni
co, por supuesto, son llegar lo 
más alto posible en la tabla cuan
do la competicón termine. Su ex
periencia en el cargo es de cinco 
años, en los cuales siempre ha 
entrenado a juveniles. A princi
pio de la pasada temporada estu
vo en el Moscardó como segundo 
de Daucik, para luego hacerse 
cargo de los juveniles del equipo.

Le deseamos suerte al Asland 
y a su entrenador, merecida por 
el empeño que están poniendo en 
levantar al club toledano. Y esta 
tarde el partido, contra un equi
po fuerte, nos dirá las auténticas 
posibilidades del club en la anda
dura 82-83.

El domingo, 
Campeonato 
Nacional 
de Tiro en el campo 
del Centro 
de Parapléjicos

El próximo domingo, día 5 
partir de las nueve de la manan»8 
comenzará el Campeonato Nacía’ 
nal Postal de Tiro. Se trata det 
primera jornada, ya que la segunda 
se disputará el día 12, a la mism, 
hora, del trofeo San Mateo.

En la primera jornada se dispd 
tarán las tiradas largas, de sesentj 
y noventa metros. Para los no en.’ 
tendidos en este deporte, hay n¿e 
aclarar que el Campeonato Nació- 
nal Postal se realiza en todas las 
provincias a la misma hora de los 
mismos días. Las federaciones pro. 
vinciales mandan a la Españólalos 
resultados de las competiciones 
por telegrama, computándose en
tonces los resultados nacionales.

Este campeonato se disputará 
en el campo del Centro de Parapié. 
jicos, como viene siendo habitual 
No sabemos cuántos tiradores acu- 
dirán a la inscripción de esta com
petición, aunque la media suele ser 
de ocho o nueve participantes.

Con las jornadas anunciadas y 
las que se disputarán los días 10 y 
12 del próximo mes de octubre se 
cerrará prácticamente la tempora
da de tiro, según nos dijo Lillo, el 
presidente de la Federación-Tole
dana de Tiro, que tiene en mente 
pedir el pabellón —todavía no lo 
ha hecho— para que-pueda practi
carse este deporte en pista cubier
ta. Sin embargo, pensamos que va 
a ser difícil, ya que hay que colocar 
unas pantallas y no sabemos si la 
instalación del polideportivo po
dría quedar dañada. La respuesta 
la tiene que dar Salvador Carrión, 
que para eso es el delegado del Pa
tronato y responsable de las insta
laciones municipales.

Hoy, doble 
confrontación Santa 
Bárbara-Aranjuez

Esta tarde, a las siete, el San
ta Bárbara tendrá que enfren
tarse al Aranjuez por partida 
doble. A esa hora dará comien
zo un encuentro entre los juve
niles de ambos clubs, para que 
nada más terminado salten al 
terreno de juego los jugadores 
del primer equipo de cada uno 
de los contendientes.

El Aranjuez juega en Tercera 
División, por lo que se le supo
ne un hueso duro de roer para 
el equipo que.dirige Gargolla. 
Sin embargo, tal y como están 
demostrando los partidos de 
pretemporada emjodas las ca
tegorías, los equipos en teoría 
más débiles se crecen ante los 
más poderosos. Ya les contare
mos mañana todo lo ocurrido, 
aunque si quieren presenciarlo, 
ya saben que el campo del San
ta Bárbara pilla cuesta abajo.

Precisamente la dificultad de 
enfrentarse a un equipo de más 
categoría era lo que buscaba 
Gargolla para sacar conclusio
nes acerca del trabajo realizado 
en los primeros compases de la 
temporada. El partido de esta 
noche supone una prueba de 
fuego para los blanquiazules. El 
equipo no variará mucho del 
alineado en los últimos compro
misos. En la puerta, Tante sal
drá de titular en lugar de Ra
món, pues el técnico quiere dar 
las mismas oportunidades a los 
dos guardametas. Un encuentro 
lo juega uno y el siguiente otro, 
hasta que Gargolla elija defini
tivamente cuál le conviene más.

En el primer tiempo ésta se
rá la formación: Tante, Ocaña, 
Arturo, Ricas, Parra, Valentín, 
Miguel Angel, Briones, César; 
Ceju, Juli estarán en punta, y 
Tocano de media punta, en lu
gar de su puesto habitual de 
centrocampista. La segunda 
mitad comenzará con los cam
bios habituales en los encuen
tros de esta pretemporada: los 
jugadores que pasen los veinti
trés años harán un hueco para 
que entren los más jóvenes: Vi
cente, Servilio y Canorea. Otra 
novedad para el partido contra 
el Aranjuez será la reaparición 
de Guti tras su prolongada le
sión. Saldrá en los últimos mi
nutos del encuentro.

Fue transplantado dd riñón hace once años y le llaman «Supermán»

«Los transplantados no son inválidos»
Hace once años, Pedro Gutiérrez 

García, se sometía a un transplante 
de riñón. Esto que puede suponer, 
al entender de muchos, una traba 
física o una invalidez ha servido 
para que el antiguo paciente de clí
nicas renales se haya convertido en 
un fenómeno deportista y en un 
hombre feliz. «Esto es fantástico», 
nos dice. Ha aprovechado las vaca
ciones en su trabajo de camarero 
en Inglaterra para venir a su tierra, 
es de Las Navillas, ver a su padre, 
enfermo, y tratar de que los enfer
mos renales españoles puedan go
zar de transplantes, los más posi
bles y a elevarles la moral con su 
vitalidad. En este mes correrá en 
Newcastle la olimpíada de trans
plantados y también quiere que los 
españoles de esa condición formen 
equipo con_él.

—Sí, corro solo, participaré en 
la prueba de la milla. Pero si corro 
con equipo creo que podré actuar 
en relevos y varias pruebas más. Lo 
que necesito es de transplantados 
españoles para formar un equipo 
de nuestro país, que no participa 
todavía en las olimpíadas.

—¿Cuántas olimpíadas se han 
llevado a cabo?

—Hasta ahora tres, con partici
pación de casi todos los países de 
Europa, incluida la Unión Soviéti
ca y Estados Unidos y Canadá.

—¿En Inglaterra hay mucha 
particpación por parte de los 
transplantados?

—Sí, muchísima; gracias tam
bién a que la televisión ha patroci
nado pruebas de este tipo y hay 
firmas comerciales que también 
apoyan. A mí, lo que me interesa
ría sería que en España se hiciera 
un programa de televisión en el 
que interviniéramos un doctor y 
yo, y el público nos hiciera pregun
tas, para demostrarle que puedo 
correr, saltar y levantar ochenta ki
los, por ejemplo.

Al terminar nuestra conversa
ción, Pedro Gutiérrez, llamado en 
Inglaterra «Supermán» y «el hom
bre de acero toledano», se iba al 
ambulatorio para hablar con los 
enfermos renales, llevarles ánimo y 
hablar sobre la participación en el 
deporte, los transplantes, etc.

—Si conseguimos que una firma 
comercial nos apoye, ese dinero 
nos serviría para que se compraran

Pedro Gutiérrez García

más máquinas y evitar así que mu
chos enfermos mueran.

—Vayamos a la historia. ¿Cuán
do y cómo te hicieron el transplan
te?

—Llevaba cuatro años con mo
lestias renales y me propusieron el 
transplante. Mi padre vino desde 
España y los médicos observaron 
que las características de los riño
nes de mi padre se ajustaban per
fectamente a mi anatomía. Así que 
se hizo, y en sólo dos semanas esta
ba ya recuperado.

—¿Qué pruebas importantes 
has corrido?

—Ultimamente hice una carrera 
de cinco millas, televisada. Por ello 
me dieron, en donación de los tele
videntes, 636 libras, unas ciento 
veinte mil pesetas. El año que vie
ne creo que volveré a correrla.

La fama de este hombre, simpá
tico y toledano hasta la médula, en 
Inglaterra ha alcanzado cotas im
presionantes, según nos cuenta. 
Por ejemplo, es de conocimiento 
público el reto que quiso tener con 
Sebastián Coe.

—Sí, Sebastián Coe se ofreció a 
correr con alguno de los trasnplan- 
tados, con quien quisiera. Yo, 
cuando me enteré del retó intenté 
que la carrera se realizara, pero ya 
me dijeron que era demasiado tar
de y que tenía otros compromisos.

—¿Cuál piensas que será tu pa
pel en las olimpíadas de transplan
tados?

—Aspiro a todo, al oro, por su
puesto, pero no me conformo con 
menos de la plata. Creo que tengo 
muchas posibilidades.

Y nos repite sus deseos por for
mar un equipo español, tiene que 
haber tres atletas por equipo, y si 
es toledano, mejor que mejor.

—Claro, eso sería ya maravillo
so. Lo que hace falta es convencer 
a la gente de que un transplantado 
de riñón no es un inválido, que 
todo puede funcionar otra vez co
mo antes o mejor, siempre que la 
operación se realice en un momen
to óptimo, ni muy pronto ni cuan
do ya se es mayor. El trasplante se 
hizo cuando tenía veinticinco años, 
y ya te digo lo bien que estoy, y lo 
que me interesa es que lo publi
ques a los cuatro vientos.

Así de bien está Pedro Gutié
rrez, al que le deseamos ese oro 
para las próximas olimpíadas de 
septiembre, con un equipo español 
que revitalice el deporte en este 
sector de la población, que cree 
que su vida ya no da para mucho. 
Los enfermos que habrá visto ya 
en el ambulatorio seguro que ha
brán cobrado una nueva idea de su 
problema, al ver que este toledano 
derrocha vida y energía por todas 
partes.

—¿Algo más?
—Bueno, yo creo que en España 

hay que levantar este movimiento.
—Esto es una realidad en todos 

los países de Europa, ¿no?
—Efectivamente, y también en 

América.
—¿Dónde comenzaron a mover 

por vez primera el deporte de los 
trasplantados?

—Fue en Inglaterra, gracias, co
mo digo, a la ayuda de firmas co
merciales y de la televisión, hacien
do programas como en el que corrí 
la milla, etc. Hace ya mueno tiem
po que el deporte se estaba mo
viendo. La primera olimpíada fue 
en Inglaterra y la segunda, en Es
tados Unidos.

Nada más, a ver si el próximo 
año leemos por la prensa o nos visi
ta de nuevo Pedro Gutiérrez para 
decirnos que se enfrentó a Coe y 
que le hizo sufrir un poquito en la 
pista.

Fernando LLAMAS

Tras la conquista 
dd Vil Troteo Ajofrín

El Toledo, 
a por la próxima 
eliminatoria 
deCopa

El C. D. Toledo se encuentra sin 
novedad tras el último partido ju
gado el martes contra el Titán. Es-^ 
ta noche habrá la habitual sesión, 
de entrenamiento, de cara a la con-i 
frontación de vuelta, frente al Oca
ña, en el terreno neutral de Ules- 
cas.

Como saben, la recuperación de 
Arroyo es un hecho. Jugó el mar
tes, y parece que el problema que 
tenía en un tobillo ha desapareci
do, incluso antes de lo que los 
hombres del Toledo se esperaban. 
Sin embargo, y por un golpe sufri
do en el partido jugado en el cam
po municipal contra el Ocaña, Ro
berto no pudo jugar en Ajofrín y 
fue Manolo el jugador de la punta 
del ataque toledano. Este jugador 
no puede participar en la Copa de 
Aficionados, y en caso de que no 
estuviera recuperado Roberto para 
el partido, Marcial tendría proble
mas para cubrir su demarcación. 
De todas formas, la impresión ge
neral es de que no se trata de nada 
grave y que Roberto saltará a* 
campo de Illescas el próximo do
mingo. El jugador fue ayer a Ma
drid para ser revisado por el medi
co.

Se recupera de su prolongada le* 
sión, sin embargo, Alfredo, que tie
ne puestas sus ilusiones en jugar en 
Illescas. Va a ser difícil, porque el 
jugador, aunque ha entrenado du
rante las últimas sesiones, no lo na 
hecho al ritmo que el resto de sus 
compañeros. Hoy podrá verse en el 
entrenamiento si Alfredo hace,í?' 
dos los ejercicios sin que su rodma 
se resienta. ,

Menos importante, sobre todo> 
porque no puede alinearse en to
pa, es la molestia de Espinosa, que- 
tras el partido de Ajofrín volvio I 
sentir en un dedo del pie. Sea o - 
alcance que sea la lesión, hay tiem
po más que suficiente para recupe
rarlo. n

En otro orden de cosas, él C. » 
Toledo cobró ochenta mil pese tas 
por los dos partidos disputados e 
el VII Trofeo Ajofrín, Trofeo que 
ya está en las vitrinas del Cluo.
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Aceptadas en su totalidad las propuestas de Anas Salgado

UCD eligió los hombres 
para el Congreso y el Senado

con carácter provisional, al nuevo presidente de la 
autonomía. Según nuestras informaciones, las tres 
propuestas hechas por el presidente del partido, 
Rafael Arias Salgado, fueron aceptadas casi por 
unanimidad. Seguramente los perdedores han sido 
los centristas de Talavera, que han conseguido esca
sa representación.

La reunión del comité ejecutivo provincial de 
UCD celebrada el miércoles por la tarde ha sido 
suficiente para que de una tacada quedaran forma
das tres listas: la del Congreso, la del Senado y la 
que integran los representantes por Toledo en la 
próxima asamblea provisional de la Junta de Comu
nidades, que el viernes 10 de septiembre elegirá,

De la decisión del comité eje
cutivo provincial, la que en prin
cipio aparece como menos impor
tante es la designación de los 
componentes toledanos por UCD 
en la asamblea provisional del 
próximo viernes. Son los siguien
tes: Gonzalo Payo, Marcelino Ca
sas, Demetrio Martínez, Antonio 
Díaz, Francisco de la Poza y Al
fredo Ramos. Estos son, respecti
vamente, concejales por los 
Ayuntamientos de Toledo, Mi
guel Esteban, Villacañas. Toledo, 
Consuegra y Talavera de la Rei
na. Al final se ha optado por ex
cluir a los parlamentarios nacio
nales toledanos, que en principio, 
según el articulado del estatuto 
Castilla-La Mancha, podían ser 
miembros de la asamblea provi
sional al ser cargos electos. Pero 
al haber disuelto las Cortes y ce
sados como diputados y senado
res. hombres como Arias Salgado, 
Peláez o María Jesús Torres se 
han quedado descalificados por 
no ocupar ya un cargo electo. No 
obstante, según algunos miem
bros centristas, esto podría ha
berse interpretado de otra forma. 
En líneas generales, la elección 
de los parlamentarios regionales 
de UCD de Toledo no ha sor
prendido a nadie y la propuesta 
de Arias Salgado fue aceptada 
sin demasiados miramientos en 
contra.
Los aspirantes a diputados

Mucho más trascendente se 
presentaba la elaboración de las 
listas para el Congreso y el Sena
do. Varios componentes califica
dos del comité ejecutivo provin
cial comentaron a YA de Toledo 
que muy probablemente en la 
reunión que celebrarían instantes 
después no se tomaría tal deci
sión. Sin embargo, en poco me
nos de dos horas y media se perfi

laron todos los nombres. La lista 
de UCD para el Congreso en la 
provincia de Toledo estará com
puesta por las siguientes perso
nas en el orden* que a continua
ción recogemos: Rafael Arias Sal
gado, Gregorio Peláez, Leopoldo 
Sepúlveda, Lamberto García Pi
neda y Angel María Ferrero. Co
mo suplentes van Francisco Ro- 
sell, María Teresa Fernández, 
Crescendo Gómez y José María 
Tapia.

Si hacemos un análisis somero 
de cada uno de estos militantes 
es preciso comenzar por el minis
tro de Administración Territo
rial. Arias Salgado, diputado por 
Toledo en las elecciones de 1977 
y 1979, es la figura indiscutible 
entre los afiliados centristas de la 
calle Colombia. Seguramente es 
tan conocido aquí en la provincia 
como en Lugo o en Málaga, aun
que lógicamente por sus recorri
dos por la provincia su imagen es 
más de «mortal», de hombre de 
carne y hueso, que la que puedan 
tener de él malagueños o lucen- 
ses. No obstante, en determina
dos ambientes del centrismo pro
vincial se le ha tachado soslaya- 
damente que está demasiado vol
cado en los asuntos de Madrid, 
en detrimento de Toledo. El se
gundo de a bordo para 1982 es 
•Gregorio Peláez, elegido diputa
do por Toledo en los anteriores 
comicios. Es el brazo derecho de 
W^rias Salgado, el pie, la pierna y 
todo lo que se ocurra decir. Sin 
embargo, en descargo suyo, los 
militantes de relieve de UCD de 
Toledo comentan que si va de 
dos no sólo es por su afinidad 
directísima con el ex ministro, si
no por su despliegue de trabajo, 
capaz de desarrollar una movili
dad impropia de su apariencia fí
sica.

Quizá la sorpresa ha surgido al 
conocer el nombre del tercero en 
la lista. Es Leopoldo Sepúlveda. 
YA de Toledo, hace varios meses, 
publicó que en las próximas elec
ciones iba a dejar la Cámara Alta 
senatorial, y según creimos intuir 
de sus declaraciones, aspiraba a 
pasarse al Congreso. El tiempo 
nos ha dado la razón, aunque a 
medias. Efectivamente, Leopoldo 
Sepúlveda, alcalde de Puebla de 
Almoradiel —puesto en el que 
habrá de dimitir— y consejero de 
Agricultura en la Junta, que pue
de seguir desempeñando, se pre
senta al Congreso pero más por 
intentar arrancar votos para la 
candidatura centrista que con es
peranzas de salir elegido. Su sa
crificio puede ser considerado a 
medias, pues da la impresión de 
que al señor Sepúlveda lo que le 
interesa realmente es seguir vin
culado a la agricultura, y esto 
puede conseguirlo a través de la 
Junta y de su consejería. Precisa
mente con su inclusión como nú
mero tres en UCD pretende con
seguir los votos de los campesi
nos toledanos, y fundamental
mente de la zona de La Mancha, 
de donde él es.

Lamberto García-Pineda era 
hasta ayer director provincial de 
Trabajo. Su colocación en el 
puesto cuarto tiene una doble di
mensión: es un hombre bien con
siderado en el partido, y es relati
vamente conocido por los años 
que lleva en la Delegación de 
Trabajo como funcionario, des
pués secretario general y desde 
hace unos meses director provin
cial. «Mire, yo no hice nada para 
que me pusieran y tampoco he 
hecho nada para mantenerme en 
el puesto. Soy consecuente de 
que voy de relleno sin posibilida
des, pero estoy al servicio del 
partido porque yo soy un conven

cido de la necesidad del centro, 
que no tienen nada que ver con la 
vergüenza nacional que hemos 
dado y ahora recibiremos castigo 
con el voto», nos decía sincero el 
señor García Pineda. Ayer por la 
tarde presentó su dimisión al mi
nistro de Trabajo. Para hoy ha 
convocado una rueda de prensa. 
Y el número cinco es Angel Ma
ría Ferrero, diputado provincial y 
concejal de Cebolla. Es práctica
mente el único hombre de la zona 
de Talavera integrante de la lista 
al Congreso. Poco se puede decir 
de él.
Los agrosenadores

Todos estos nombres los pro
puso Rafael Arias Salgado, y tras 
ser examinados uno a uno obtu
vieron la aquiescencia del resto 
del comité ejecutivo provincial. 
Lo mismo ocurrió con los aspi
rantes a senadores. En este caso 
se proponen al comité electoral 
nacional cinco nombres y en este 
órgano del partido se seleccionan 
los tres definitivos. Son los si
guientes: 'Gonzalo Payo, Alfredo 
Ramos, Protasio Angulo, María 
Jesús Torres y José Luis García 
Ferrero, los dos primeros como 
suplentes. De éstos se designará a 
tres que, según nuestras fuentes, 
serán Protasio Angulo, ex direc
tor provincial de Agricultura, ac
tualmente en un cargo de Agri
cultura en Madrid; María Jesús 
Torres, que salió ya elegida sena
dora en 1979, y José Luis García 
Ferrero, que ha debido presentar 
ya su dimisión o está a punto de 
nacerlo como subsecretario del 
Ministerio de Agricultura. Se 
preguntarán ustedes que cómo 
puede quedarse fuera un hombre 
como Gonzalo Payo. Su integra
ción en el quinteto es más que 
nada un acto de reconocimiento 
por su entrega durante estos 
años. Pero él mismo ha preferido 
no ir al Congreso ni al Senado

para volcarse íntegramente en |> 
región. El viernes que viene será 
elegido presidente provisional de 
la Junta y hasta abril de 1983, ej 
que se celebrarán las elecciones 
al Parlamento regional, se volca
rá en la autonomía. A esto hay 
que añadir que en unos días, se. 
gún nuestras informaciones, va a 
dimitir como presidente de la D¡. 
putación. Por tanto, repite María 
Jesús Torres, que no lo ha hecho 
mal y, además, el elemento feme
nino siempre es bueno para que > 
las votantes se sientan identifica
das; y llegan como nuevos Prota- i 
sio Angulo, manchego y hombre 
conocido también en el campo; y 
José Luis García Ferrero, ex sub
secretario de Agricultura, otro 
hombre del agro. Si a esto añadi
mos que Mana Jesús Torres está 
casada con el actual director pro
vincial de Agricultura, Jaime de 
Vegas, podemos decir que la can
didatura de UCD de Toledo al 
Senado intentará conseguir, so
bre todo, los votos del agricultor. 
Probablemente pronto habrá' 
quien hable de los agrosenadores i 
centristas. |

Como más arriba decíamos, | 
Talavera de la Reina aparece caá^ 
como perdedora al no haber coío-1 
cado a hombres de aquella zona 
en buenos puestos para los próxi
mos comicios. Pudiera haber pró
ximas repercusiones. Por lo de
más, el señor Arias Salgado infor
mó a los miembros de la ejecutiva 
centrista de las gestiones que se 
están haciendo con Adolfo Suá- 
rez para conseguir una unión 
preelectoral UGD-CDS. «Lavilla 
y Suárez son dos inteligencias po
líticas y ninguno estara dispuesto 
a ir al suicidio político que supo
ne presentarse UCD y CDS pa 
separado en las elecciones», dijo 
Arias Salgado. Hoy hay comité 
ejecutivo regional en Cuenca.

M. A. MELLADO

Puede ser nombrado en el Consejo de Ministros de hoy

El ex director del Instituto 
de Consumo, posible 
gobernador civil de Toledo

Con casi toda probabilidad el Consejo de Ministros de hoy cubrirá la 
plaza de gobernador civil de Toledo, vacante con la dimisión de Fernan
do Montero Casado de Amezua al pasarse al Centro Democrático y 
Social. Ayer por la tarde sonaban varios nombres en los ambientes 
políticos toledanos, pero entre todos destacaba el de Carlos Alonso de 
Velasco, muy amigo de varios militantes destacados de UCD de Toledo 
como Rafael Arias Salgado y Gregorio Peláez.

Gonzalo Payo (limite como presidente 
de la Diputación en favor de García Cobacho

El señor Alonso de Velasco ha 
sido director general del Instituto 
de Consumo y en una etapa ante
rior director general de coordina
ción administrativa en el Ministe
rio de Presidencia del Gobierno, 
precisamente durante el período 
que ocupó dicho departamento co
mo ministro Rafael Arias Salgado. 
Natural de Madrid, tiene algo más 
de cuarenta años y es abogado de 
profesión.

También suenan otros nombres 
como el de Celestino Sandín, pero 
con casi toda probabilidad el que 
ya fuera gobernador civil de Tole
do no volverá a ocupar este cargo. 
El señor Alonso de Velasco es, co
mo decimos, la persona que con 
más posibilidades cuenta de la ter
na presentada durante el día de 
ayer por Arias Salgado al ministro 
del Interior, Juan José Rosón. Ha
ce algunas semanas también se ha
bló de Protasio Angulo como go
bernador civil de Toledo, antes in
cluso de que dimitiera por propia 
voluntad el señor Montero; tal po
sibilidad hay que descartarla aho

ra, pues, como informamos en esta 
misma página, el señor Angulo irá 
en la lista centrista de Toledo para 
el Senado.

Hablando de ex gobernadores, 
cabe apuntar que hace un par de 
días estuvo por Toledo Juan Igna
cio López del Hierro, antecesor del 
señor Montero, y que dimitió, que 
se sepa, por sus enfrentamientos 
con los dirigentes centristas tole
danos. Su visita a Toledo* ha sido 
explicada como un posible intento 
del señor López del Hierro de par
ticipar en las próximas elecciones 
generales quizá dentro de alguna 
candidatura liberal. De confirmar
se esto y en caso de decidir el CDS 
utilizar a su militante Montero de 
Amezua para la campaña electoral 
en Toledo, dos ex gobernadores 
participarían activamente en los 
presentes comicios. El señor López 
del Hierre convocó el miércoles a 
varios periodistas a una cena que, 
al parecer, no llegó a celebrarse, 
aunque bien pudiera efectuarse en 
los próximos días.

Como decimos en otra información de esta página, 
Gonzalo Payo presentará su dimisión como presidente 
de la Diputación Provincial de Toledo en los próximos 
días. Es muy probable que haga pública su decisión a 
principios de semana. Según acordó el comité ejecuti
vo provincial de UCD, reunido el miércoles por la 
tarde, será sustituido por Jesús'García Cobacho. Ac
tualmente el señor García Cobacho ocupa el cargo de 
vicepresidente segundo de la Diputación, aunque de 
hecho esté realizando las funciones de presidente des
de que el titular, Gonzalo Payo, accediera el 1 de 
febrero a la presidencia de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha en sesión celebrada en Guada- 
lajara.

El señor García Cobacho es concejal de Villarrubia 
de Santiago y dentro de UCD ocupa el cargo de secre

tario provincial. La decisión de Gonzalo Payo eras ■■ 
perada de algún modo desde hacía algún tiempo. 1
muy probable que el señor Payo haya aguardado has i 
esta fecha haciendo tiempo para que el partido, a ni1 
regional, le confirmara como candidato número u»l 
la presidencia autonómica de Castilla-La Mancha, 
la reunión que hoy celebra UCD regional en Cuenrá 
así ocurrirá, ya que de aquí saldrá propuesto pore‘
partido mayoritario en la región para que la asaffi^ 
provisional del próximo viernes, que se celebrara 
cisamente en Toledo, le elija presidente de la 
autonómica, trámite necesario al haber aparec^rS^*’ 
blicado en el «Boletín Oficial del Estado» el estatuí»!
de autonomía.

No podrán pegarse carteles electorales 
en el casco histórico

fuerzas políticas de Toledo celebrarán una reunión p* 
ra concretar pareceres que serán decisivos para d 
aspecto que presente Toledo durante las elecciones d* 
1982.

Los partidos políticos no podrán pegar carteles elec
torales en las paredes del casco histórico de la ciudad, 
según acordó ayer por la mañana la Comisión Munici
pal Permanente. Mañana sábado, representantes de las

La Comisión Permanente, que 
todavía continúa reuniéndose por 
la mañana, dejó sobre la mesa el 
expediente presentado por Juan 
Sánchez Horneros para la contruc- 
ción de una vivienda de dos plan
tas. Denegó nuevamente la licencia 
para edificar una serie de chalets 
en la zona de las cigarrales, y lo 
mismo ocurrió con la petición de 
Elena Villanueva para construir 
dos viviendas unifamiliares próxi
mas al cigarral de los Toreros.

Pero el tema central de la Per
manente de ayer estuvo también 
en relación con las elecciones gene

rales, como casi todo en los últimos 
días. Se examinaron las ofertas 
presentadas por las empresas 
RED, de Madrid, y Domínguez, de 
Talayera de la Reina, pidiendo 
permiso para poder colocar propa
ganda electoral en las próximas se
manas. Los tenientes de alcalde, 
partiendo de la querencia de que 
sea una campaña limpia, sobre to
do en el casco histórico, acordaron 
en principio que la publicidad en 
este barrio de la ciudad únicamen
te puede hacerse mediante vallas, 
que serían colocadas próximamen
te adosadas rallas paredes, y a tra

vés de expositores. Quedaría prohi
bido pegar carteles políticos en la®' 
paredes de esta zona. Según se exa
minó, se distribuiría un espacio 
proporcional para todos los parti
dos. .

Fuera del casco histórico se in
tentará también que la ciudad no 
se ensucie en demasía. No obsta#' 
te, aquí se sería más permisivo con 
la pega de carteles. También se uti
lizarán vallas del Ayuntamiento y 
expositores. No obstante, todos es
tos particulares serán estudiado? 
mañana sábado.
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julián Pascual Saavedra, celador del ambulatorio

«Cualquier día va a ocurrir una desgracia, 
nadie se preocupa de este centro»

«El problema del ambulatorio es que está abandonado. Nadie se 
preocupa por arreglar las cosas y los que pagan las consecuencias 
son los enfermos.» Así se expresaba Julián Pascual Saavedra, 
celador del centro sanitario, que lleva trabajando durante veinti
cuatro años en la Seguridad Social y que durante nueve años ha 
pertenecido a la junta de gobierno del ambulatorio, hasta que se 
marchó, aburrido de que sus denuncias no llegasen nunca a 
nuinguna parte.

En la mañana de ayer este 
hombre se puso en contacto con 
nosotros para denunciarnos unas 
obras que se estaban realizando 
en los aparcamientos del ambula
torio San Ildefonso. Cuando nos 
personamos en el centro él mis
mo se encarga de enseñarnos las 
obras. En ciertas zonas del apar
camiento existen baches, y para 
echar una capa de asfalto a todo 
el suelo se están desmontando 
unas marquesinas metálicas que 
existen para dar sombra a los ve
hículos. Sin embargo, según he
mos podido apreciar en el lugar, 

' estas estructuras metálicas no 
tienen por qué entorpecer las 
obras.

«Esto —nos dice el señor Saa
vedra— es una vergüenza. Dicen 
que no hay dinero para las susti
tuciones de personal, y precisa
mente cuando en este mes las 
consultas están sufriendo altera
ciones por falta de personal se 
gastan el dinero en hacer estas 
obras. Con tres o cuatro sacos de 
cemento se soluciona todo, pero 
no tienen que tirar todas las es
tructuras metálicas. Es un despil
farro de dinero. O sea, que no hay 
dinero para contratar a personal 
y sí hay para hacer estas obras.»

Más adelante nuestro interlo
cutor nos dice que él había de
nunciado varias veces el mal es
tado del pavimento, lo que 
dificultaba los traslados de cier
tos «carritos» de enfermos. Sin 

.. embargo, lo que considera injusto 
.es que las obras se hagan en estos 

' momentos, cuando han estado 
varios años esperando.

«Y es que el problema del am
bulatorio —nos manifiesta— es 
que está abandonado. Aquí no 

. hay nadie que se preocupe por las 
instalaciones. Falta personal noc
turno de vigilancia. Hace quince 
días pasaron por la noche y des
trozaron una máquina de café del 
bar».

En este sentido, nos comenta 
el propietario del bar que los la
drones que se meten por la noche 
en el ambulatorio sólo se dedican 
a destrozar. «Es absurdo, porque 
saben que en las máquinas de be
bidas no dejamos dinero, pero 
ellos se empeñan en destrozar
las».

Julián Pascual nos dice que 
durante los últimos meses los ro
bos han sido varios. «Esto se solu
cionaba dejando a una pareja de 
vigilantes nocturnos. Pero como 
se empeñan en decir que no hay 
dinero, pues no se ponen y cual
quier día va a ocurrir una desgra
cia. Aquí hay material muy valio
so que cualquier mañana puede 
aparecer destrozado. Igualmente 
hay un almacén con más de tres 
millones de radiografías que si al
gún día alguien quiere robarlas o 
prenderlas fuego, pues lo puede 
hacer tranquilamente, ya que 
ahora en verano es muy fácil que 
las ventanas se queden abiertas y 
para pasar aquí apenas hay que 
hacer esfuerzos».

Las radiografías se venden
Mientras hemos mantenido 

nuestra conversación con este ce
lador, hemos ido de un lado para 
otro. Julián es un hombre inquie
to y hemos estado en el bar, en el 
jardín y varias veces hemos sali
do a contemplar las obras del 
aparcamiento.

«Ya que estamos hablando de 
esto, voy a contarle una cosa 
—nos dice—. Aquí hay un gran 
negocio con la venta de las radio
grafías. Cada dos meses viene 
una empresa de Madrid que las 
compra según esté el mercado de 
la plata, lo que oscila alrededor 
de las 800 ó 900 pesetas. Normal
mente se venden unos quinientos 
o seiscientos kilos cada vez; sin 
embargo, durante este verano se 
han querido vender unos catorce

Julián Pascual Saavedra, el 
celador que está harto de de
nunciar los problemas del am

bulatorio

mil kilos, metidas en sus sobres y 
todo, pero la empresa dijo que 
no, que si las compraban era sin 
el papel, solamente las placas». 
Tenían que haberlas venido a re
coger el pasado 26 de julio, pero 
la empresa de Madrid no ha veni
do a por ellas y están guardadas 
en la residencia en unas cajas. El 
dinero de esta venta se reparte 
solamente entre los cuatro seño
res de arriba de la residencia, con 
lo que tienen un gran negocio.»

Mientras nos ha ido manifes
tando algunas de estas denun
cias, Julián ha ido alternado la 
conversación con sus ideas políti
cas y manifestándonos que él ha 
estado durante ocho o nueve 
años en la Junta de gobierno, pe
ro que al final dejó de asistir por
que no se llevaba nada más que 
berrinches y no se sacaba nada 
en claro. «Mire —nos comenta—, 
yo estoy con algo del corazón y 
no quiero llevarme más disgustos 
por culpa de unos señores que lo 
menos que les importa es solucio
nar las injusticias que aquí se co
meten a diario.»

En uno de nuestros paseos nos 
hemos encontrado con unos re
presentantes de laboratorios mé
dicos. «Estos —nos dice señalán
dolos— son algunos de los que 
tienen la culpa de que yo me fue
ra de la Junta de gobierno. Antes 
se metían en las consultas con 
toda su «literatura», y mientras 
tanto los pacientes allí esperando 
a que se les atendiese. Yo me 
opuse a estas prácticas, lo denun
cié ante el director, pero me dije
ron que me dedicase solamente a 
mis asuntos, y es que aquí lo del 
«tarugo» funciona mucho entre 
los médicos. Legalmente, los re
presentantes deberían ir a ver a 
los médicos a sus casas, pero les 
es más cómodo hacerlo aquí.»

Para recetar también sirvo yo

Como ya hemos dicho, nuestra 
charla se ha desarrollado en un ir 
y venir por diferentes lugares del 
ambulatorio. Ahora, con la falta 
de sustituciones en las consultas, 
se ve mayor afluencia de pacien
tes. «Al denegar las sustituciones, 
nosotros somos los que tenemos 
que ir de un lado para otro ha
ciendo el trabajo de dos compa
ñeros. En los médicos ocurre algo 
similar, pues algunos tienen que 
pasar dos consultas. Yo pienso 
que en este mes se tenían que 
contratar médicos del paro, pues 
tanto sabe uno como otro. ¿Usted 
se cree que en una hora se puede 
ver a más de sesenta pacientes? 
Claro que muchos de ellos no ha
cen nada más que recetar lo que 
les piden los pacientes, y eso 
también lo sé hacer yo.»

Cuando ya abandonamos el 
ambulatorio, Julián nos acompa
ña hasta el autobús; en el camino 
nos encontramos con varios com
pañeros suyos que le saludan y se 
paran a hablar. Algunos le pre
guntan qué es lo que están ha
ciendo en el aparcamiento; él se 
lo explica, y uno de ellos nos co
menta: «Ponga esto en el periódi
co: que aquí no hay dinero para 
el personal, pero sí lo hay para 
tirarlo en esas obras y destruir lo 
que ya está hecho.»

Quique SANCHEZ

Los socialistas exponen 
su plan de urbanismo

Antes de crear 
nuevos barrios 
hay que revitalizar 
los ya existentes

La consolidación de los núcleos 
urbanos de nuestra ciudad, el rena
cimiento del casco histórico-artís- 
tico y el mantenimiento del entor
no paisajístico son las directrices 
que, según el PSOE, se deberían 
seguir en la elaboración del plan 
urbanístico de nuestra ciudad.

Para exponer su postura sobre 
este tema, varios concejales socia
listas, encabezados por Martín Mo
lina, se reunieron en la tarde del 
miércoles con representantes de 
asociaciones de vecinos, empresa
rios de la construcción, Cámara de 
Comercio, Cámara de la Propiedad 
Urbana, colegios profesionales y 
otras fuerzas sociales de nuestra 
ciudad.

Los puntos básicos del plan de 
urbanismo de Toledo, «que debería 
hacerse —manifestó Martín Moli
na— con una perspectiva de hasta 
el año 2000», son la consolidación 
de los barrios ya existentes en 
nuestra ciudad, mediante la cons
trucción de servicios y equipa
mientos, «pues la gente no solo no 
se conforma con tener un buen pi
so, sino que además quiere tener 
bibliotecas, parques, locales cultu
rales, escuelas, etcétera; es decir, 
crear una vida de barrio».

Otro de sus puntos de vista de 
los socialistas es revitalizar el casco 
histórico, consiguiendo que éste no 
continúe despoblándose y quedan
do solamente en él los organismos 
oficiales, sino que hay que poten
ciar el aumento de población en el 
mismo. Igualmente al PSOE quie
re mantener el entorno paisajístico 
de Toledo, como son los cigarrales 
y la ribera del Tajo, como un nexo 
de unión con la ciudad intramuros.

Finalmente se resaltó la impor
tancia de crear unas nuevas vías de 
comunicación que descongestionen 
las grandes arterias de la ciudad y 
consoliden la vida en las barriadas. 
Respecto al crecimiento general de 
la ciudad, los socialistas conside
ran que las nuevas urbanizaciones 
se han de hacer de forma 
programada para evitar dispersio
nes de bloques y conseguir una ma
yor rentabilidad a los servicios que 
en las nuevas se instalen.

El plazo de presentación de en
miendas al proyecto del plan gene
ral de urbanismo finaliza el próxi
mo 10 de septiembre.

Una anciana de 
setenta y cuatro años, 
atropellada por un 
dclomotor

María García Braojos, de seten
ta y cuatro años de edad, resultó 
herida de gravedad en la mañana 
del miércoles al ser atropellada por 
un ciclomotor. Los hechos se desa
rrollaron a las diez de la mañana 
en la confluencia de la avenida de 
Barber con la calle Duque de Ler- 
rna, de nuestra ciudad. La anciana 
Ríe atropellada por un ciclomotor 
de pequeña cilindrada que iba con- 

taftlcido por José Luis Maeso Gó- 
®ez, de dieciséis años. La anciana 
fue trasladada a la residencia sani
taria Virgen de la Salud, donde 
quedó ingresada en la UVI.

Por otra parte, en nuestra cróni
ca de sucesos de hoy tenemos que 
añadir otros dos accidentes más 
ocurridos en las carreteras provin
ciales, con un saldo de tres heridos 
«ves. El primero de ellos se produ- 
&a las cinco y cuarto de la tarde 

anteayer en el kilómetro 15,750 
ve la carretera local 33 de Camare- 
niila. En el mismo chocaron el tu
tano Seat 850, TO-3379-B, con el 
tactor agrícola, con remolque, 

^•1204-VE.
l C?®0 consecuencia del choque 
Rultó herido de gravedad el con- 

mencionado turismo.
। Bl segundo accidente se produjo 

' jas'Once de la noche del miércoles 
kilómetro 26,800 de la carre

ta local 3 de Miguel Esteban. En 
.{ suceso se vio implicado el ve- 
“culo R-12, CR-3568-D, que se sa- 
üe t a ca^zac^a y volcó posterior- 

Como resultado de este ac- 
í*entej resultaron heridos de 
^acter leve los doslocupantesi del

Los trabajadores de Standard, encerrados 
en las dependencias de la empresa

La situación en Standard Eléctrica sigue siendo 
tensa y difícil. En la mañana de ayer dos miembros 
del comité de empresa, Juan José González Rodrí
guez, de CC. OO., y Felipe Conde Yepes, de UGT, 
marcharon a Madrid para mantener una reunión con 
la dirección de la empresa acerca de los despidos y

sus posibles soluciones. A la hora de escribir estas 
líneas, y si bien se desconoce la totalidad de los 
acuerdos, parece que éstos no han sido satisfacto
rios para los trabajadores que durante la tarde man
tuvieron un encierro en las dependencias de la fábri
ca.

Los representantes del comité 
de empresa llevan bajo el brazo la 
propuesta de la retirada del expe
diente de crisis o, en su defecto, la 
posibilidad de que los despidos 
percibieran el 100 por 100 de su 
salario, además de que continua
ran disfrutando de la ayuda escolar 
complementaria y del servicio de 
economato que tiene la empresa. 
Sin embargo, a mediodía, según 
nos comentaban portavoces del co
mité de empresa, las noticias eran 
bastante pesimistas y la postura de 
la dirección era inflexible.

Ante ello, los trabajadores deci
dieron comenzar un encierro den
tro de la propia fábrica, aunque, 
según nos comentaban en la sede 
de Comisiones Obreras, no estaban 
presentes todos los empleados de 
Standard. Tampoco se pudo preci
sar a últimas horas de la tarde el 
número de personas que mante
nían esa postura de encierro, ya 
que todas las líneas telefónicas de 
la empresa estaban cortadas, según 
manifestó a YA de Toledo el recep- 
cionista de la factoría.

El encierro, y a pesar de que las 
noticias son confusas, comenzó por 
la tarde, pero no parece que vaya a 
ser indefinido, ya que hoy se cele
bra una asamblea a primeras horas 
de la mañana,en la que es posible 
3ue acudaiel consejero de "trabajo 

e la Junta castelíano-rnanchega, 
José García Zapata, y en la que, a 

la vista de lo que se acuerde en la 
reunión de Madrid, los trabajado
res comenzarán a tomar medidas.

Al parecer, en la pequeña asam
blea de la mañana de ayer surgie
ron las primeras discrepancias, ya 
que al plantearse el tema del encie
rro los despedidos proponían que 
éste fuese indefinido, mientras que 
los que no se encuentran en esta 
situación pedían que el encierro 
fuese por un solo día.

A la hora de cerrar estas pági
nas, los trabajadores continuaban 
encerrados y no se tenían noticias 
de que las fuerzas de orden público 
hubieran intervenido para desalo
jar a los trabajadores. En la sede 
de las centrales sindicales tampoco 
se tenían noticias a ciencia cierta 
de lo que podría ocurrir, ya que los 
miembros del comité afiliados a es
tas centrales no habían podido co
municar con sus sedes correspon
dientes.

CC. OO. y UGT, enfrentadas 
por el conflicto

Por si la situación aún no era lo 
suficientemente grave en la empre
sa Standard de Toledo, las dos 
centrales sindicales se han enzar
zado en una nueva batalla relacio
nada con la manifestación que re
corrió ayer las calles de nuestra ca
pital en protesta por el despido 
temporal de 231 trabajadores de la 

empresa. Así, inmediatamente des
pués de los hechos que YA de To
ledo narraba ayer, UGT realizó un 
comunicado en el que criticaba, sin 
referirse a nadie en concreto, el 
afán electoralista y demagógico 
que habría podido afectar a la so
lución de este problema. Por su 
parte, la reacción de Comisiones 
Obreras, que se dio por aludida, no 
se ha hecho esperar y ha lanzado 
una dura crítica al PSOE y a la 
UGT provincial, denunciando la 
falta de información en el asunto 
por parte de la ejecutiva de esta 
central.

El comunicado de la UGT, ela
borado conjuntamente con el 
PSOE, señalaba en uno de sus pá
rrafos que éstos «se niegan a ins- 
trumentalizar con fines electorales, 
tanto sindical como políticamente, 
un problema como es el despido de 
los trabajadores, y ofrecemos nues
tro más incondicional apoyo a és
tos, pero rechazamos cualquier uti- 
Iización,de la clase trabajadora, en 
este caso los de Standard Eléctrica 
de Toledo, de una forma no sólo 
electoral, sino también demagógi
ca, por entender que ése es el peor 
camino para llegar a soluciones de
seadas».

Este punto ha sido interpretado 
en Comisiones Obreras como una 
acusación que se ha lanzado contra 
la central comunista, e inmediata
mente ha salido al paso con otro 

comunicado en que acusa a UGT 
de haber estado de acuerdo en las 
acciones que se van a desarrollar, 
añadiendo: «lo que evidencia una 
falta de información de la ejecutiva 
provincial de UGT».

Más adelante, Comisiones Obre
ras manifiesta que «la práctica sin
dical no se hace desde los despa
chos, sino con la actuación directa 
en los problemas cotidianos y dia
rios de los trabajado es». Y en otro 
punto sale al paso de lo que se 
considera acusación frontal de par
te de UGT a CC. OO., señalando: 
«No se pueden ocultar las inope- 
rancias propias, acusando de elec- 
toralismo a quienes ante los pro
blemas de los trabajadores actúan 
decididamente en su defensa».

En el mismo comunicado, los di
rigentes de Comisiones Obreras se
ñalan que los trabajadores de 
Standard echaron de menos la pre
sencia de los diputados del PSOE, 
así como de las ejecutivas de éste y 
de UGT. Y apostillan que sindica
tos y partidos políticos tienen ple
na libertad para desarrollar las ac
ciones aue crean oportunas, siendo 
los trabajadores quienes tienen 
que juzgar estas acciones.

Después de la aparición de am
bos comunicados puede apreciarse 
que la situación de Standard, ya de 
por sí bastante grave, está entran
do en un momento de crispación 
que no beneficia en nada a los 231 
trabajadores despedidos. De mo
mento sigue el compás de espera 
en la búsqueda de soluciones para 
que los despedidos puedan arreglar 
en lo posible su situación.
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Hablar del Torrico es hablar 
de un pueblecito en
clavado en la Campana de Oro- 
pesa, a unos kilómetros de as
falto de la villa condal y del 
Puente del Arzobispo, plantado 
sobre una tierra seca a la que el 
trabajo y el sudor de los vecinos 
ha sabido domar con gran es
fuerzo. Y hablar de las fiestas 
del Torrico es remontarse a 
años pasados, cuando el pueblo 
era capaz de reclamar la visita 
de verdejos, puenteños, oropesa- 
nos, herreruelos y jareños. Mu
chos son los matrimonios que se 
han formado con un cónyuge del 
Torrico y otro de Aldeanueva de 
Barbarroya, a pesar de la dis
tancia hay cierto hermanamien
to entre las dos localidades, Qui
zá por sus afinidades 
geográficas y económicas.

Sin embargo, en los últimos años 
las fiestas de San Gil se habían ido 
perdiendo y reduciéndose a unos 
actos de escasa brillantez a los que 
ya no acudían ni siquiera los emi
grados. Pero al igual que pasa en la 
mayoría de nuestros pueblos, los 
vecinos pugnan con fuerza inten
tando recuperar sus festejos tradi
cionales. Los del Torrico han he
cho una gran labor en este sentido 
y sus fiestas, pago obligado a sus 
gentes tras el duro trabajo veranie
go de recolección, representan hoy 
el momento cumbre del año en el 
que por unos días se vuelven a dar 
la mano los antiguos vecinos emi
grados y los que aún siguen empe
ñados en demostrar que en la pe
queña localidad es posible vivir sin 
otras dificultades que las emana
das del trabajo cotidiano.

Mañana comienza el novenario 
de las bodas de plata de la Virgen

Mañana día 4, a partir de las diez de la mañana, 
comienza en la ermita de Nuestra Señora del Prado el 
solemne novenario de la Virgen del Prado, que este año 
celebra las bodas de plata de su coronación canónica. 
A las diez de la mañana, los días 4, 6, 7, 9, 10 y 11, y

a las once los días 5 y 8, se celebrará una misa cantada 
y lectura de la novena, para por la tarde, todos los días, 
a las ocho, rezar el Santo Rosario, celebrar la eucaris
tía, homilía, novena, plegaria y salve, según reza en el 
programa difundido al efecto.

Los día 7, 8 y 12 serán los más 
significados de la conmemoración 
de este año, pues el próximo mar
tes a las once y media de la noche 
se celebrará el rosario de antorchas 
por los Jardines del Prado; el miér
coles, la Natividad de Nuestra Se
ñora, fiesta grande de la Virgen, 
con celebración de la eucaristía a 
las ocho y media de la mañana, y 
de una misa concelebrada y homi
lía a las once y media, bajo la presi
dencia del vicario general del Arzo
bispado en representación del car
denal primado, don Rafael Palme
ro Ramos; y ya el día 12, 
celebrándose la festividad del Dul
ce Nombre de María, se celebrará a 
las ocho y media la eucaristía y una 
misa concelebrada a las doce de la 
mañana que presidirá el nuncio de 
Su Santidad en España, monseñor 
Antonio Innocenti.

El nuncio de Su Santidad será

Bolsa de cotizaciones ganaderas
Pesetas 

Anterior Ayer

Vacuno de vida

Pesetas
Anterior Ayer

Ternero una a tres semanas frisón 
(unidad)............................................ 17.500 17.500=

Ternera una a tres semanas frisona 
(unidad)............................................ 15.500 16.000 +

Terneros destetados retinto (kilo vivo). 210 220+
Terneros destetados avileño (kilo vivo) 

...............................................................................  205 210+
Terneros seis meses frisón (unidad).... 40.000 41.000+
Ternera seis meses frisona (unidad)... 36.000 37.500+
Novillas próximas primer parto frisona

(unidad)................................................ 80.000 82.000+
Novillas primera lactación frisona 

(unidad)............................................ 92.000 92.000=
Ternero cruzado charolaise 200 kilos 

(kilo vivo)........................................ 245 250+
Ternero cruzado charolaise más 200 ki

los (kilo vivo).................................. 225 295 =
Ternera cruzada charolaise hasta 250

kilos (kilo vivo).................................. 235 240+
Vaca avileña con cría (unidad)...........  95.000 98.000+
Vaca retinta con cría (unidad)............  98.000 100.000+
Vaca 2, 3, 4 partos frisona (unidad)... 105.000 107.000+
Vaca más de cuatro partos frisona

(unidad)................................................ 70.000 72.000+

Vacuno de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 

kilos (kilo vivo).............................. 220 225+
Añojo frisón hasta 500 kilos (kilo vivo). 180 175—
Añojo frisón bueno más de 500 kilos

(kilo vivo)............................................ 165 182 +
Añojo cruzado charolaise más de 500 

kilos (kilo vivo).............................. 205 185—
Añojo retinto (kilo vivo)....................... 175 170—
Añojo avileño (kilo vivo)...................... 165 168 +
Toro rematado frisón (kilo vivo)........  160 160=
Toro rematado avileño (kilo vivo).....  155 155 =

Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 170 170=
Vaca abasto industria (kilo vivo)  80 82+
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 120 125 +
Vaca abasto charolaise buena (kilo vi

vo).......................................................... 135 137+

Ovino vida y abasto
Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 340 400+
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 295 365+
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo). 230 300+
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 215 260+
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 170 245+
Corderas vjda talaveranas (unidad)....  8.500 9.000+
Ovejas vida talaveranas (unidad)........  9.800 10.000+
Ovejas vida manchegas (unidad)www. 11.500 12.500+
Ovejas vida merinas (unidad)..............  7.500 7.800+
Macho reproductor manchego (uni

dad)........................................................ 14.000 13.500—
Oveja abasto talaverana (kilo vivo)....  75 75=
Oveja abasto merina (kilo vivo)..........  80 78—

Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad).. 9.500 9.500=
Cabra sin cría varias razas (unidad)... 7.500 7.500=
Cabrito lechal (kilo vivo)...................... 400 405+
Cabra abasto (kilo vivo)....................... 57 58+

Equino vida
Potro (unidad)......................................... 42.000 41.000—
Pareja labor mediana (par).................. 200.000 230.000+
Caballo silla español (unidad).............  135.000 125.000—
Yegua silla española (unidad).............  105.000 100.000—

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo)......................... 190 190=
Caballar (kilo vivo)................................ 150 160+
Mular (kilo vivo).................................... 90 90=
Asnal (kilo vivo)...................................... 75 75=

La imaginación y la participación 
dominaron las fiestas del Torrico

Dos semanas de celebraciones a todo tren
Este año los torriqueños tenían 

además otros motivos de celebra
ción que los propios de las fechas. 
Con la actual Corporación Munici
pal, y aun contando escasamente 
con las ayudas presupuestarias de 
los organismos provinciales, han 
podido congratularse de que la ins
talación de alumbrado publico ha
ya concluido y ahora funcione al 
alimón con los antiguos farolillos 
de plato con los que apenas «se veía 
a rezar». Francisco Moreno, el al
calde más joven de la provincia y 
uno de los más jóvenes del país, se 
alegra especialmente de que estas 
obras hayan concluido, así como 
las de pavimentación de un setenta 
por ciento de las calles y la remo
delación de la plaza, la construc
ción de un pozo artesiano, el arre
glo total de las escuelas y la crea
ción de un hogar de ancianos.

Por ello las fiestas este año se 
han disparado y cardado de imagi
nación y participación de todos los 
habitantes de la localidad. Una co
misión de festejos, creada desde el 
año 79, elaboro un programa con
junto con el Ayuntamiento para 
unas fiestas que se han desarrolla
do casi durante dos semanas. El 
organismo municipal aportaba 
243.000 pesetas; el pueblo, lo de
más. Y ha habido de todo.

recibido sobre las once y media de 
la mañana en la puerta principal 
de la ermita por el rector del san
tuario y el presidente de la Her
mandad de Nuestra Señora del 
Prado, y una vez celebrada la misa 
impartirá a todos los presentes la 
bendición papal.

Un temario escogido

En cuanto a las charlas del no
venario, como ya informamos en 
una anterior ocasión, correrán a 
cargo del sacerdote y periodista 
Nicolás Sánchez Prieto, que ha 
confeccionado un programa cuyo 
temario es escogido y que será: el 
día 4, sobre Nuestra Señora del 
Encuentro; el día 5, Nuestra Seño
ra de la Fe; día 6, Salud de los 
Enfermos; día 7, Madre de los Jó
venes; día 8, una esperanza llama
da María; día 9, Señora de Naza-

Ana, Dolores y Yoyo fueron pro
clamadas reinas de las fiestas, a la 
vez que se ponían a la venta varios 
centenares de camisetas estampa
das con el símbolo más querido de 
la población: el rollo. Camisetas 
que se agotaron al momento y que 
si por una parte servían para sufra
gar gastos, por otra se intentaba 
propagar el nombre del pueblo y 
de sus fiestas a lo largo de la geo
grafía nacional por la que se repar
te un número importante de hijos 
de la localidad. Después vino el 
pregón a cargo de José Luis Loza
no, el festival de teatro comple
mentado con cante y con asistencia 
de la mayoría de la gente del pue
blo; tiro al plato, campeonatos de 
fútbol femenino y masculino, fue
gos artificiales, litros y litros de li
monada popular, concursos, vaqui
llas, recitales de música y verbenas 
en la plaza.

Y entre los concursos destacar 
los de cerveza, los de cerdos y el de 
disfraces. Se presentaron pocos 
cerdos, pero ataviados tan alegre
mente que se convirtieron en todo 
un espectáculo. Entre los disfraza
dos que evolucionaban por la plaza 
a los acordes de la música de la 
orquesta Caña Brava —los Amigos 
del Cuco y de Oropesa—, destacan 
siempre los travestizados. Los 

ret; día 10, Madre de los Desampa
rados; día 11, María, prototipo de 
mujer, y día 12, la vocación singu
lar de María, Madre de los hom
bres.

Finalmente, hay que señalar una 
importante novedad que la organi
zación de este novenario ha intro
ducido en el programa: el concurso 
de Rondas «a la que es Madre y 
Reina de Talavera», que se celebra
rá a partir de las once de la noche 
el día 11 y que constituirá, al me
nos así hay que esperarlo, una bo
nita novedad digna de ser presen
ciada y seguida, porque se espera 
un éxito de participación en esta 
convocatoria. Mañana, pues, co
mienza este solemne novenario cu
yo esplendor se ha querido que 
fuera el mayor para celebrar las 
bodas de plata de la canonización 
de Nuestra Reina y Señora, la Vir
gen del Prado.

hombres y mujeres intercambian
do prendas modernas y otras saca
das del baúl de los antepasados. 
También había «guerrilleros» que 
pedían la documentación a los 
transeúntes, y moros, y toda una 
gama amplia de disfraces donde lo 
menos importante era ganar el 
concurso.

Pero había programados más 
concursos aún, como el de «cacho
rros» y trapos viejos, embelleci
miento de calles, etc. Para comple
mentar el programa actuó en el 
Torrico la tuna de Talavera y ob
tuvo un gran éxito el grupo folkló- Texto y fotos: César

. Reina y damas de las fiestas
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Un momento de la capea

Nos han contado
... que lo de hablar por teléfono 

con el Ayuntamiento estos días de 
verano ha sido misión poco menos 
que imposible. Durante el pasado 
mes de agosto, vaya usted a saber 
por qué, quien tenía la necesidad 
de contactar con el Ayuntamiento 
se las veía y deseaba para que al
guien les atendiese al otro lado del 
teléfono, y transcurrían minutos y 
minutos sin que el monótono ruidi- 
to de la señal telefónica cesase. Ni 
a primera, ni a media, ni a última 
hora había facilidad para entablar 
la comunicación. El problema pa
rece haberse superado ya con la 
entrada del mes de septiembre, 
aunque precisamente ayer hicimos 
la prueba y tuvimos que esperar 
cerda de diez minutos hasta que al 
otro lado del teléfono oímos la 
siempre agradable voz de la señori
ta telefonista, que, tan agradable 
como siempre, atendió nuestro 
ruego. Ojalá los problemas se solu
cionen.

... que qué pasa con la estatua 
que un grupo de aficionados tauri
nos iban a instalar en los jardines 
del Prado en memoria del que fue 
figura del toreo Morenito de Tala- 
vera. Que parece que la idea ha 
caído en saco roto, y lo que se espe
raba que fuera rápida consecución 
se está retrasando, y ya ni para 
estas ferias va a ser realidad. Las 
próximas ferias de mayo pueden 
ser una ocasión idónea para llevar 
a feliz término la idea, pero para 
eso lo que hay que hacer es traba
jar y no cesar de ponerla en prácti
ca. Interesados en colaborar en ello 
hay muchos, y sólo falta quien se 
eche hacia adelante y se encargue 
de coordinar todos los trabajos ne
cesarios. La idea es buena, nos gus
ta, y desde aquí no va a faltar ni 
apoyo ni ánimo. Adelante, señores.

... que tampo parece haber de
masiados interesados en acudir al

rico Cantigas de Novés, que llega 
ba patrocinado por la Diputación 
Provincial. n

No podemos concluir la referen; 
cia a las fiestas torriqueñas sin ha 
cer mención de un hombre que ta 
dado alegría y colorido a la ceta 
bración. Se trata de Miguel «el Rg. 
lojero», quien con su coche «de U 
amistad», repartió humor y ciento» 
de golosinas y globos a lo largo 
la festividad. Su imaginación v 
predisposición a aportar el máximo 
para dar brillantez a la fiesta ha 
quedado patente desde hace mu. 
chos años. El nunca falta a la cita 
con sus paisanos.

En fin, Francisco Moreno, el jo. 
ven alcalde, nos decía que el pro, 
grama de las fiestas es completa 
pero que están dispuestos a hacer 
lo posible por mejorarlo y siempre 
teniendo en cuenta que hay mu. 
chos problemas básicos por resol
ver y por los que también se traba
ja sin descanso.

'1
1

llamamiento o convocatoria que 
realizó formalmente el Ayunta
miento para la presentación de 
proyectos sobre el monumento que 
se tiene previsto alzar a la Consti
tución española. El concurso se¡ 
convocó hace ya algunos meses, pe 
ro según nuestras noticias no hay 
hasta el momento ni un solo pro
yecto presentado, y eso que hay un 
millón de pesetas de premio para 
el mejor proyecto. Y es que, según 
algunos opiniones contrastadas por 
este diario, esta cantidad no parece 
ser suficiente a los posibles concur
santes, y esa puede ser la causa de 
la inexistencia de aspirantes. QW; 
zá, ojalá no sea así, haya que hacer 
lo mismo con este concurso como 
con el que en su día convocó el 
Ayuntamiento para bandas muni
cipales, que hubo de ser suspendí-, 
do por falta de concursantes. Lo 
dicho, ojalá no se repita la historia.

... la historia que sí se ha repeti
do, por desgracia para los políticos 
centristas tala veranos, es la de la: 
su cada vez más acuciante falta de 
influencia en el partido a escala 
provincial. La última reunión del 
comité ejecutivo provincial centris
ta vino a demostrar que los centris
tas talaveranos no cuentan en 
UCD Toledo, y sólo dos de ellos 
obtuvieron cierto respaldo a escala 
provincial: Alfredo Ramos y Angel 
María Ferrero, que parece muy po
co y casi una limosna. Con todo 
ello, la reunión que celebrará en 
breve el comité local de UCD en 
Talavera adquiere aún mayor yjt- 
portancia, porque se da como segu
ro que en esta reunión se van a 
poner muchos puntos sobre sus 
respectivas íes y que en el comité 
local se van a oír cosas que hasta 
ahora nadie ha dicho. Eso es, al 
menos, lo que se piensa; luego, si 
sucede o no, es algo que ya se verá.
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Espinoso del Rey: Una población muy 
antigua que no quiere envejecer

hectáreas de terreno, de las que más de la mitad son 
ocupadas por el monte Avellaneda, consorciado con 
leona. Su población es pequeña, y aunque de forma casi 
inapreciable, ésta desciende de un modo tendencia!, ya 
que en 1980 tenía 797 habitantes y en la acutalidad hay *700 v J

{4 villa toledana de Espinoso del Rey tiene su origen 
a e| vocablo latino «spinosus», que significa tener 
¿Ljnas, que, abstraído hacia un lenguaje figurado, que- 
L¡a decir tortuoso, difícil. La localidad pertenece al 
Latido judicial de Puente del Arzobispo^ del que dista 
ipos cuarenta kilómetros, y su extensión es de 4.826

Sus gentes, como en la mayoría 
de estos pequeños pueblos existen
tes en la zona, la componen jubila
dos, Y Ia escasa población activa de 
la localidad se dedica al cultivo de 
pequeños pegujares, olivares e in
ciso, aunque en menor medida, a 
la construcción.

Actividad económica

El primer dato destacable que 
aporta Espinoso del Rey es que 

de la mitad de su terreno cul
tivable está ocupado por el olivar, 
con lo que no es difícil discernir 
que su actividad predominante es 
agropecuaria.

Con menos rendimiento y una 
importancia bastante más reduci
da, también se cultiva la vid, los 
cereales, y existen, del mismo mo
do pequeños huertos de usufructo 
familiar. Esta actividad económica 
no genera un excesivo desempleo, 
aunque bastantes de los puestos de 
trabajo que se crean en la localidad 
son de origen temporal.

Con un menor relieve, Espinoso 
del Rey cuenta con una población 
ganadera, que en cifras está com
puesta por unas mil cabras, seis
cientos ejemplares de ganado por
cino, cuatrocientas ovejas y unas 
treinta vacas. ,

Dentro del término municipal, 
el ejercicio de la caza es acotado y 
no abundan en exceso el número 
de piezas, si se exceptúan las hec
táreas del monte Avellaneda, que, 
sendo también un coto, cuenta 
4on una copiosa fauna de jabalíes, 
venados y corzos.

. Dentro de la villa existen dos 
¿mazaras: La Olivarera, S. A., que 
agrupa a algo más de cien socios, y 
l|. cooperativa comarcal de Nues
tra Señora de Piedraescrita, que 

cuenta con unos mil asociados pro
cedentes de varios puntos de la co
marca, tales como Torrecilla de la 
Jara, La Fresneda, Retamoso, Bue- 
nasbodas, Robledo del Mazo, Hun- 
frías, Robledillo, Navaltoril y Pie
draescrita.

Entre las dos almazaras se ela
boran, en un cálculo aproximado, 
cuatrocientos mil kilos de un aceite 
de calidad extraordinaria, y ade
más dan empleo a algunos vecinos 
de Espinoso del Rey.

También la villa tiene unas pre
ferencias culinarias concretas de 
influencia típicamente andaluza, 
aunque ya muy arraigadas en la 
tierra. Entre los platos que cual
quiera puede degustar en este bello 
paraje se encuentran el solmorejo, 
el ajo cano, las migas o el gazpacho. 
Por último, queda señalar que la 
corporación municipal tiene un al
calde que pertenece al PSOE, así 
como seis concejales, tres de este 
partido y otros tres de UCD.

Fiestas del pueblo
Las fiestas patronales de la loca

lidad se celebran los días 7,8 y 9 de 
septiembre, en honor de Nuestra 
Señora de los Remedios.

No obstante, Espinoso del Rey 
cuenta con numerosos festejos que 
progresivamente han ido desapare
ciendo. Una de estas fiestas eran 
los carnavales, cuyo renombre te
nía gran alcance entre los vecinos, 
ya que duraban prácticamente to
da una semana, en la que se orga
nizaba la típica «Soldadesca», ade
más de las comparsas, las máscaras 
y otras diversiones.

Otro de los festejos que ya no 
existen en el pueblo es el que se 
celebraba en honor de San Blas, en 
el que la gran parte de la localidad 

acudía a pasar un día festivo en el 
campo, preparando comidas típi
cas como los «pamparrqondrones», 
unos dulces que se preparan en Es
pinoso del Rey.

Monumentos e historia
El origen de la villa de Espinoso 

del Rey se remonta a la antigüe
dad, y parece ser que los habitan
tes primitivos de la localidad eran 
cristianos de Carpetania que, hu
yendo de la persecución de los ro
manos, se refugiaron en estas tie
rras. Cuando estos cristianos 
fijaron su residencia en el pueblo 
fueron pasando los años hasta lle
gar al siglo XIV, donde aparecen 
los primeros documentos que ha
cen referencia a la villa, que desde 
este momento quedaría muy vincu
lada a Talavera.

Sus monumentos más importan
tes son la iglesia y el Rollo. El tem
plo parece ser que fue construido a 
finales del siglo XVI y principios 
del XVII en el lugar donde se en
contraba anteriormente una iglesia 
más pequeña. Su estilo arquitectó
nico no es puro.

El Rollo es un monumento erigi
do hacia el 1580 y puede decirse 
que es el símbolo a la libertad e 
independencia del Arzobispado y 
de la Hermandad Vieja de Talave
ra al concederle Felipe II el título 
de villa a Espinoso del Rey, en una 
real orden fechada el 6 de diciem
bre de 1582.

Número de habitantes: 783.
Actividad económica: agrope

cuaria.
Extensión: unas 4.826 hectáreas.
Corporación municipal: siete 

concejales (cuatro del PSOE, in
cluido el alcalde, y tres de UCD).

Exterior de la iglesia parroquial de Miguel Esteban

FUERZA NUEVA
COMUNICA que:

EL PROXIMO DIA 4 DE SEPTIEMBRE, A 
LAS 8,30 de la tarde, tendrá lugar en LAGARTE
RA la inauguración de su SEDE LOCAL.

'Asistirán al acto y presidirán:
El Presidente Nacional BLAS PIÑAR y el Secre

tario General RICARDO ALBA.
El acto finaliza con una cena de hermandad a 

las 10 de la noche.

-Corral de Almaguer
Las fiestas de! 
Cristo finalizaron 
con gran éxito
CORRAL DE ALMAGUER. 
Carlos Martín Fuertes

Han finalizado en esta sema
na las fiestas del Cristo de la 
Agonía, o ferias, como se les Ha
tea comúnmente; las mismas 
dieron comienzo el día 27. Este 
año se ha observado una masiva 
afluencia de corraleños al coin
cidir con las vacaciones y fin de 
semana. En este sentido tene
mos que decir que fue un acier
to el trasladar las ferias desde 
primeros de septiembre a fina
les de agosto, como ahora se ha
ce.

Del programa de festejos ya 
se dio cuenta en su día en estas 
teismas páginas; ha sido un 
Programa amplio y relativa
mente variado, donde han cabi
do las principales facetas. Por 
»ío nos vamos a centrar en lo 
que creemos que ha sido lo más 
destacado o novedoso. Así, he
mos visto con agrado cómo las 
Personas de la denominada ter- 

! cera edad han tenido sus bailes, 
concursos y torneos. Tampoco 
oa faltado el teatro, ya que el 
tnipo Pigmalión representó 

, con éxito la obra anónima «Far- 
’a de maese Patelín». Fútbol, 
9*9rez» galgos..., todo ello, sin 
«uda, ha contribuido a un ma- 
y* esplendor de las fiestas, 
^nde, al igual que lo hiciera en 
¡teyo, el Ayuntamiento ha 

■ ?*elto a consumir un buen pe
teco económico.

1
“ero de todo esto que hemos 

ionado antes y de lo que 
a olvida, lo que quizá haya 
más importante es la pre- 
ción de la nueva banda de 
2» local. Sí, decimos local, 
* al fin un grupo de córra
se ha decidido a la noble 
de tócar en la banda del 

to y lanzar sus notas musi- 
Por los cuatro costados de 
dancha. Hacía cerca de 
® años que la banda se di-

___ Noticiario toledano_______________________

Próxima construcción dé un hogar 
del jubilado en Ocaña

El Ayuntamiento de esta localidad ha preparado y aprobado el pliego 
de condiciones económico-administrativas que habrán de regir las normas 
del concurso-subasta para la contratación de las obras del hogar del 
jubilado que se construirá próximamente en esta localidad.

Este Ayuntamiento ha informado que el pliego permanece expuesto en 
la oficina de la secretaría municipal con el fin de que pueda ser analizado 
por los interesados. Estos pueden presentar sus reclamaciones ante el 
Ayuntamiento en las oficinas municipales.
■ POSIBLE INSTALACION DE UNA NUEVA LINEA ELECTRICA TO- 
RRIJOS-ESCALONILLA.— La Dirección Provincial del Ministerio de 
Industria y Energía ha sometido a información pública la petición de la 
autorización administrativa necesaria para la instalación de una nueva 
línea aérea de media tensión que unirá las localidades de Torrijos y 
Escalonilla. Esta petición ha sido formulada por la Compañía Hidroeléc
trica Española con el fin de conseguir un suministro de energía eléctrica 
en las mejores condiciones de seguridad y regularidad, para lo que se 
cuenta, según el presupuesto inicial, con la cantidad de 17.109.716 pese
tas. Los materiales que se utilicen para las obras de instalación han de 
ser de origen español. Esta petición se encuentra expuesta en la oficina 
de la secretaría municipal para que en el plazo de un mes todos los 
interesados puedan formular las reclamaciones que consideren oportunas. 
■ EL AYUNTAMIENTO DE FUENSALIDA CONTRATA CON LA CAJA 
DE AHORROS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado en 
sesión plenaria celebrada recientemente el proyecto de contrato con la 
Caja de Ahorros Provincial de Toledo por un importe de 2.250.000 
pesetas. La finalidad de este contrato es la de suplementar créditos en el 
presupuesto de inversiones para los trabajos de repoblación forestal con 
chopos del prado de Renales. Este documento permanecerá expuesto en 
la oficina de la secretaría municipal con el fin de que, en el plazo de 
quince días, los interesados puedan formular las reclamaciones que esti
men oportunas.
■ APROBADO EL SUPLEMENTO DE CREDITO DE AJOFRIN.— El 
expediente de suplemento de crédito dentro del vigente presupuesto 
ordinario municipal ha sido aprobado por el Ayuntamiento de esta locali
dad, por lo que este organismo ha informado que mantendrá este docu
mento expuesto en la secretaría municipal por si hubiera algún interesado 
en formular alguna reclamación contra esta aprobación, lo que podrá 
hacerse durante quince días.
■ HUERTA DE VALDECARABANOS APRUEBA SU PRESUPUESTO 
EN 18 MILLONES.— El pleno de la Corporación municipal de Huerta de 
Valdecarábanos ha aprobado el presupuesto municipal ordinario pertene
ciente al ejercicio económico de 1982, cifrado en la cantidad de 18.566.546 
pesetas. Este documento está expuesto en la secretaría del Ayuntamiento 
durante quince días para que los interesados puedan formular sus recla
maciones contra el mismo, y en caso de que no se produjera ninguna, el 
presupuesto quedaría definitivamente fijado en la misma cantidad.
■ MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS PARA AGUAS DE ILLESCAS.— 
La Mancomunidad de Aguas de la localidad de Illescas ha instruido el 
expediente de prescripción de créditos y obligaciones para surtir efectos 
en la liquidación del presupuesto ordinario de 1982. En este expediente 
figura también la relación detallada de los créditos a favor, asi como las 
obligaciones de la Mancomunidad. Los interesados legítimos podran pre
sentar sus prescripciones ante la secretaría de la citada Mancomunidad 
durante quince días y en horas de oficina. ,

DON JOAQUIN DELGADO GAR
CIA, MAGISTRADO-JUEZ DE 
PRIMERA INSTANCIA DE TO
LEDO Y SU PARTIDO:

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el 
número 445 de 1981 se sigue expediente de dominio 
a instancia de DOÑA PILAR, DONA SALUD Y DOÑA 
SAGRARIO GARRIDO VILLAMOR sobre reanudación 
del tracto sucesivo de la siguiente finca rústica, de la 
que son propietarios por terceras partes iguales y 
proindiviso:

«Una tierra titulada del Pavón, término de esta ciu
dad, sitio del mismo nombre, frente al camino que 
conduce a la posesión de Los Lavaderos, de dos hectá
reas, cincuenta y ocho áreas y treinta y tres centiáreas; 
linda por saliente con tierra de herederos de don 
Marcos Hernández, hoy a nombre de don Santiago 
Calvo Valencia; mediodía, con el río Tajo; poniente, 
con otra de Jorja Martín Ambrosio, hoy herederos de 
doña Simona Sánchez Martín, y norte, con el camino 
que desde esta ciudad se dirige a la posesión o dehesa 
de Valdelobos y Puebla de Montalbán.»

En dicho expediente se ha acordado citar, para que 
dentro del término de diez días puedan comparecer 
ante este Juzgado a alegar lo que a su derecho convi
niere, bajo apercibimiento de que de no verificarlo les 
parará el perjuicio a que hubiere lugar en derecho:

a) Como persona de quien procede la finca, a DON 
JESUS GARRIDO GARRIDO y DON APOLINAR VILLA
MOR GARRIDO, y mediante su fallecimiento, a sus 
herederos ignorados.

b) Como titulares regístrales, a Jos mencionados 
don Jesús Garrido Garrido y don Apolinar Villamor 
Garrido, y mediante su fallecimiento, a sus ignorados

c) Como titular catastral, a DON JESUS GARRIDO 
GARRIDO, y mediante su fallecimiento, a sus ignora
dos herederos.

d) A los igno, digo a las personas ignoradas a quie
nes pudiera perjudicar la inscripción solicitada.

Dado en Toledo, a seis de octubre de mil novecien
tos ochenta y uno.—El secretario.
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—El Toboso----------------

Terminó 
la feria
de San Agustín
EL TOBOSO 
Marciano Ortega

Con la presencia de las autori
dades regionales y provinciales, 
encabezadas por el presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Gonzalo 
Payo, se llevó a cabo la inaugura
ción oficial de la feria en honor 
de San Agustín. Primeramente 
tuvo lugar la coronación de la 
reina y de su corte de honor; a 
continuación, el alcalde, Rufino 
Ortega, dirigió unas palabras de 
bienvenida, felicitación y agrade
cimiento por la ayuda prestada a 
su labor por los toboseños. Una 
vez finalizada su breve alocución 
comenzó el pregón de fiestas, a 
cargo de Victoriano Borreguero, 
del que cabe reseñar sus pincela
das sobre la autonomía que aca
ba de nacer, los rasgos históricos 
del pueblo toboseño, que debe 
ser, según el pregonero, cuna cul
tural de la región y a la vez de 
España.

Después se inauguró la ilumi
nación del conjunto monumen
tal, la fuente luminosa del par
que y la fuente alegórica a Dulci
nea y a su caballero don Quijote.

Al día siguiente se desarrolla
ron unas pruebas ciclistas 
interprovinciales y locales; tam
bién hubo solemne función reli
giosa en honor de San Agustín y 
un festival taurino, con la actua
ción del Niño de Aranjuez, Sán
chez Puerto y Esplá, siendo un 
éxito de toreros y ganadería. Al 
final hubo una vaquilla para la 
juventud, que dio buen juego.

En los días sucesivos hubo ma
ratón local, el cuarto festival de 
folklore manchego e igualmente 
la final del cuadrangular de fút
bol entre El Toboso, Miguel Es
teban, Quintanar y Criptana, re
sultando vencedor el equipo de 
Miguel Esteban sobre el equipo 
toboseño en la tanda de penal- 
ties. Se tiró al plato y, como bro
che de oro, una actuación sensa
cional del grupo de folk Cantigas 
de Noves, que caló con su buen 
hacer en las raíces toboseñas.

Durante todos los días ha ha
bido diversos concursos, verbe
nas populares y todos los actos 
fueron amenizados por la banda 
municipal de El Toboso.

-------- Belvís de la ¡ara—

—Castillo de Bayuela--------------------------------------

Comienzan las fiestas 

de la Virgen del Castillo
CASTILLO DE BAYUELA. José Mayoral Agüero

Ya se ha confeccionado el programa de festejos previsto para la 
celebración de las tradicionales fiestas de Castillo de Bayuela, en 
honor de su Patrona, la Virgen del Castillo. Durante las mismas se 
abrirá al público una exposición de arte, organizada por la asocia
ción cultural de Bayuela. Esta se podrá ver hasta el próximo día 5. 
Exponen sus obras Celia Fernández Mayordomo, Rosa Humanes 
Martínez, Víctor Fernández Agüero y Aurora Pérez Martón.

En cuanto a los concursos y 
competiciones organizados por la 
peña Bayuela, tienen el siguiente 
programa: sábado, a las once ho
ras, concurso de pintura infantil; 
a las doce, final del torneo de 
tenis, y a las veintidós horas, con
curso de disfraces. El domingo, a 
las once treinta, maratón popu
lar, y a las diecinueve horas, tiro 
de cuerda. El lunes, día 6, a las 
doce horas, carrera de relevos; de 
dieciocho a veinte horas, finales 
de fútbol sala en todas sus cate
gorías, y a las veintitrés, entrega 
de trofeos. Asimismo, durante es
tas fechas tendrá lugar la fase fi
nal del campeonato de ejedrez, 
organizado por Paco Cano y Al
fredo Pastor.

Es de resaltar el primer festi
val Eugenio Mayoral, que tendrá 
lugar este domingo, a las veinte 
treinta horas, organizado por la 
asociación cultural; está dedicado 
al gran guitarrista bayolero que 
le da nombre. Intenvendrán el 
grupo de baile infantil Llama Vi
va, de Castillo de Bayuela; un 
grupo de bailes regionales de El 
Real de San Vicente; grupo fol
klórico Adobe, de la asociación 
cultural de Gamonital; grupo de 
coros y danzas de Castillo de Ba
yuela; Las Rondeñas de Ursula 
Fernández Sánchez; Joaquín Pu

Cuarenta niños disminuidos psíquicos, 
de vacaciones con la Cruz Roja

Durante los días del 1 al 15 de septiembre un grupo de cuarenta niños 
disminuidos psíquicos o con retraso madurativo, que reciben asistencia en 
el Centro de Psicoterapia Infantil de la Cruz Roja de Toledo y alumnos 
del Colegio Nacional Francisco Franco de Torrijos, están disfrutando de 
unas vacaciones en el Albergue Juvenil Africa que el Ministerio de 
Cultura tiene en Marbella.

Durante los quince días de estancia en Marbella estos niños realizarán 
y desarrollarán un programa de actividades, acorde con sus especiales 
características, aparte del tiempo que dedicarán a realizar diversas excur
siones. Asimismo, durante los días del 16 al 30 de septiembre, un grupo 
de 105 personas de la tercera edad, de la capital y provincia, participaran 
igualmente en un turno de vacaciones que tendrá lugar en la localidad de 
Mijas.

lido Fernandez, cantautor; Charo 
Muñoz Agüero, canción ligera; 
Rosa Humanes, canción ligera, y 
el grupo coral de la iglesia parro
quial de Castillo de Bayuela.

Tras estas actuaciones se dará 
lectura al poema premiado en el 
concurso poético destinado a re
saltar la figura del joven homena
jeado, para finalizar con el «Can
to a Bayuela», un pasacalle dirigi
do por su autor, Ernesto Sempe- 
re.

Por su parte, los acontecimien
tos taurinos también ocupan un 
lugar de honor en las fiestas pa
tronales. Para mañana, día 4, no
villada, con la intervención de 
Juan Cubero, hermano de El Yi- 
yo, y el novillero local Morenito 
de la Cruz. Organizado por la pe
ña Bayuela, a continuación, ten
drá lugar un baile sorpresa.

Además, organizados por el 
Ayuntamiento de Castillo de Ba
yuela, tendrán lugar los siguien
tes festejos: el día 7, dos novillos 
de Buendía para el novillero Vi- 
llalta; el día 8 se lidiarán cuatro 
novillos de Emilio García Ramos, 
a cargo de César Moreno (El Va
lenciano) y Gitanillo de Vega. 
Por último, el día 9, lidia de dos 
novillos de Buendía por Carlos 
Hombrados.

ancianos de hace casi cuarenta años y, en cambio, 
los nacimientos dan cifras bajísimas, con un índice 
inferior a los matrimonios por año. Pero si a ello 
añadimos que cada vez estudian más muchachos, 
que tendrán que ejercer su carrera fuera del pueblo, 
se observa que pronto nos quedaremos sin juventud 
y casi sin niños, y para entonces Belvís apenas si 
tendrá 1.000 habitantes, de los que más de la mitad 
serán jubilados. Todo el pueblo será como una resi
dencia de ancianos que tendrá que esperar a los 
meses del verano para recuperar un poco su alegría 
y vida de antaño. •

Estas cosas entristecen, la verdad, y se parte el 
alma cuando se comprueba, por ejemplo, que en 
calles larguísimas tan sólo hay tres vecinos y que en 
muchos barrios ya no hay niños. Y se parte el alma 
cuáñdo se piensa que nuestro pueblo, que tuvo tan
tos brazos activos para llenar de olivares los cerros, 
ahora tiene'cqmo mayor .fuente de ingresos las pen
siones de la Seguridad Social que cobran nuestros 
ancianos. ■ :

Y si esto ocurre en Belvís, es mucho más triste el 
panorama en los restantes pueblps de la Jara; mu
chos de ellos son apenas ya 50 personas, sin niños 
y sin vivir un día de bodas. .

Es verdad que aquí no hay trabajo y que hay que 
ir a buscarlo fuera, que los pueblos han estado muy 
olvidados y que por eso se han tenido que vaciar, 
pues la mayoría se marcharon a la fuerza.

Pero las cosas cambian y quién sabe lo que puede 
suceder. Aún se puede esperar que vuelvan muchos 
hijos ausentes, pues ya algunos lo van haciendo. Las 
familias jóvenes pueden tener aún hijos y los jóve
nes pueden quedarse, si se crearan puestos de tra
bajo o sé ; hicieran más rentables el campo y la 
ganadería. Aún hay que esperar que Belvís sea lo 
que ha sido y más de lo que fue, con unos hombres 
y mujeres que ríen y trabajan, se divierten, juegan 
y viven orgullosos de su pueblo y comprometidos en 
mejorarlo sin necesidad de esperar al verano para 
animarse un poco.

JEFATURA 
DEL ESTADO

21846. REAL DECRETO 2057/1982, de
27 de agosto, de disolución de las 
Cortes Generales y fijación de la 
fecha de las elecciones.

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo ciento 
quince de la Constitución, a propuesta del presidente del 
Gobierno y previa deliberación del Consejo de Ministros 
en su reunión del día veintisiete de agosto de mil nove
cientos ochenta y dos,

DISPONGO
Artículo primero.—Quedan disueltas las Cortes Gene

rales elegidas el día uno de marzo de mil novecientos 
setenta y nueve.

Artículo segundo.—Se convocan elecciones al Con-,, 
greso de los Diputados y al Senado, que se celebrarán el 
día veintiocho de octubre de mil novecientos ochenta y 
dos: El número de escaños a cubrir en ambas Cámara^ 
será, el qué se determina en los números tres y cuatro del 
artículo diecinueve del Real Decreto-ley veinte/mil nove
cientos setenta y jsiete, de dieciocho de marzo, salvo W 
dispuesto, en cuanto al Senado, en el artículo sesént|/y 
nueve coma tres de la Constitución.

Artículo tercero.—Las elecciones que por e1 presen^ 
real decreto se convocan se regirán por el real decreto- 
ley veinte/mil novecientos setenta y*siete, dedieciohode 
marzo, sobre normas electorales, con la aplicación direó; 
ta de lo previsto en el indso segundo de la letra b) dd 
apartado uno del artículo setenta de la Constitución. :

DISPOSICION FINAL ¿

El presente real decreto entrará en vigor el día siguien
te al de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado*-

Dado en Palma de Mallorca a veintisiete de agosto de 
mil novecientos ochenta y dos.

El presidente del Gobierno, JUAN CARLOS R-
LEOPOLDO CALVO-SOTELÓ Y BUSTELO

__ Noblejas—------------------------------------- ——

Ante la vendimia
NOBLEJAS.
Ana María Romero Carpintero

El manchego, en general, se en
cuentra a gusto en su tierra, aun* 
que reconozca que el paisaje del 
norte de España es más agradable 
a la vista. En diversiones no es 
muy exigente. Le gusta mucho ce
lebrar sus fiestas con su propio es
tilo y tipismo. En cultura, los pue
blos manchegos y en general, como 
decía hace algunos días Giménez 
de Gregorio, van superándose bas
tante bien para no quedarse atrás.

Cuando llega la época de la ven
dimia, ya cercana, el agricultor 
manchego es feliz; si el precio es

—Consuegra----------------------------------------------------

Brigadas de la Telefónica trabajan 
en la ampliación de la red
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero.

El rigor de estos días de verano que estamos soportando no ha sido 
obstáculo para que las previstas ampliaciones de la red telefónica se 
pongan en marcha. Desde el lunes de la semana anterior diversas brigadas 
de trabajo y equipo técnico se encuentran en Consuegra para ya no inte* 
rrumpir su labor, que consistirá en el montaje de las conexiones subterrá
neas previstas y la consiguiente distribución de líneas.

Oficiosamente hemos sabido 
que, a parte de las seiscientas pro
yectadas inicialmente, serán otras 
cien más las que tal vez queden 
establecidas.

Por nuestra parte, volvemos a 
insistir de la necesidad de ubicar 
también alguna o algunas cabinas 
telefónicas en sitios estratégicos.

Ya ha llegado calderilla

Sabemos que a raíz de nuestro 
comentario sobre la escasez de cal
derilla por las razones que también 
apuntábamos, los diversos centros 
bancarios de Toledo inmediata
mente se pusieron a facilitar a las 
sucursales de Consuegra el metáli
co suficiente para salvar el colapso 
en que nos encontrábamos. Ahora, 

bueno da gusto ver el ambiente1 
muy temprano jóvenes y mayores 
se reúnen cada uno con su mochila 
y su hato para subir al remolque. 
Otros van a las bodegas; en el pue
blo sólo quedan las abuelas y lag 
madres jóvenes para atender a los 
pequeños y llevarlos al colegio.

La comida de los vendimiadores 
es un alto en la dura faena, y sien
tan muy bien unas patatas y p¡. 
mientos fritos antes del guiso, y los 
hombres echarse un trago de vino 
de la cosecha anterior, que ayuda a 
seguir con el trabajo. Se pasan ra
tos alegres vendimiando y comién
dose ese racimo que sólo Dios ha 
puesto sus manos en él.

¡que diría yo!, abunda la calderilla, 
pero mucho nos tememos que pa
sando unos días vuelva a escasear, 
ya que en cada casa se siguen pre
viniendo y guardando para la pró
xima «petición del Cristo».

Jubilación del médico jefe titular

Por cumplir la edad reglamenta
ria el 13 de agosto ha cesado en el 
cargo de médico jefe titular de Sa
nidad en la ciudad, Junier Prado 
Almodóvar, que durante casi vein
te años ha ejercido y llevado la res-, 
ponsabilidad concerniente a la sa
nidad local. Es nacido en Urda, 
donde posee también sus propie
dades agrícola-ganaderas, pero te
nemos entendido permanecerá re
sidiendo en Consuegra. !

Cada diez años se pierden mil habitantes
BELVIS DE LA JARA. F. Maganto

Ha llegado septiembre y, casi sin darnos cuenta, 
se nos está muriendo el verano. Un amargo silencio 
corre por nuestras calles y plazas. Se fueron casi 
cuatro mil belviseños que, por unos días, convivie
ron a nuestro lado. Ellos nacieron y crecieron en 
estas tierra, pero tuvieron que marcharse y se con
forman con venir unos días en el agosto veraniego. 
Y Belvís siente la ausencia de sus hijos y el vacío en 
que va quedando, que se contrasta más ahora.

Porque ésta es la realidad sangrante del pueblo: 
en el año 1945, Belvís tenía 5.600 habitantes. En 
aquellas fechas nacen 136 niños, mueren 46 perso
nas y se celebran 40 matrimonios. En el 1950 los 
habitantes son 5.040, y en los libros de, ese año se 
registran 108 nacimientos, 50. defunciones y 50 bo
das. En 1960 los habitantes apenas si son ya 4.000, 
y ese año nos da 88 nacimientos, 38 muertos y 45 
matrimonios. Diez años después, en 1970„ los habi
tantes son ya 3.122, los nacimientos han descendido 
a 32, las defunciones son 40 y tan sólo 16 matrimo
nios nuevos. En 1980 hay 2.200 habitantes y en ese 
año nacen 20 ñiños; péro, mientras los muertos 
suman 46, sólo se registran 10 matrimonios. El año 
pasado tan sólo nacieron 10 niños, falleciendo 40 
personas. Y, por fin, en este año han nacido, hasta 
la fecha, cinco niños, se han celebrado tres matri
monios y las defunciones son ya 30.

■ Si comparamos estos datos se comprueba que 
cada diez años Belvís ha. perdido 1.000 habitantes. 
Pero hay algo más grave, y es que el futuro se ve 
cada vez mas negro. Porque si miramos las defun
ciones, vemos que en 1945 fallecían tantas personas 
como en 1980 —treinta y cinco años después—, y 
esto mientras los nacimientos son 116.

Las cifras ños- muestran el envejecimiento del 
pueblo, yá qué ahora seguimos teniendo los mismos
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Seiscientas quince piezas 
en la repetición de «Cabeza el Chorro»

Por el medio rural

Informaciones llegadas hasta nosotros dan a en
tender que fuimos exagerados al enumerar los lo
gros de «Cabeza el Chorro», en la pasada cacería de 
tórtolas y palomas y consideran laudatoria en extre
mo laríntervención acertada de Gonzalo Payo. Con
tra esta forma de expresarse de algunos dueños de 
fincas que no están teniendo suerte en la tirada de 
tórtolas, confirmar que nuestra información era co-

En otra ocasión he dado a co
nocer en estas mismas páginas 
que para evitar susceptibilidades 
desde el mismo momento que 
fueron acogidas en el diario YA 
mis crónicas cinegéticas, abando
né el uso de las armas para dedi
carme ex profeso a asistir a las 
diferentes cacerías tan sólo con el 
punto de mira de un bolígrafo y 
unas cuartillas. Así, como diría 
un castizo «muerto el perro se 
acabó la rabia» y nadie podría in
terpretar que existían intereses 
personales, por ocupar un puesto 
o pantalla, para el comentario ci
negético. Como testigo de mi ase
veración, llevada a la práctica 
cumplidamente, las decenas de 
aficionados con los que hemos 
compartido buenas y malas jor
nadas cazadoras. Vaya esto por 
delante.

La afición de Gonzalo Payo

Si en «Cabeza el Chorro» se 
mató lo que puede ser el récord 
de la presente temporada en tór
tolas y palomas, se debía exclusi
vamente a que había un impor
tante paso de pluma y a que la 
línea de escopetas era de muy 
elevada categoría. Entre éstos 
destacaba Gonzalo Payo, con una 
Eercha de 137 trofeos, a la que le 
acían merecedora una desmedi

da afición, iniciada en muy tem
prana edad. Amén de su actua
ción política, el presidente de la 
región Castilla-La Mancha, es al
guien con la escopeta en la mano.

No exageramos al considerarlo 
uno de los primeros nombres en 
el disparo a la pluma, escalafón 
honorífico logrado después de ti
rar miles de cartuchos y de reco
rrerse en temporada de tórtolas 
la reseca meseta toledana.

Mientras otros aprovechan sus 
vacaciones para acercarse al mar 
y practicar deportes de náutica y 
vela, Gonzalo Payo prefiere el 
contacto masivo con los cotos de 
la provincia para dar salida a su 
apasionante afición. De ahí que 
sepa cómo y cuándo deba descol
garse la pieza y conozca de entra
das y salidas de tórtolas y palo
mas. Es un excelente cazador, 
porque sabe, desde muy niño, de 
qué va el tema y no hay nada de 
«peloteo» a la hora de informar 
sobre la verdad de lo que vemos 
y conocemos.

Seiscientas quince piezas en la 
repetición de «Cabeza el 
Chorro»

Pasada una semana volvió a 
repetirse la cacería en «Cabeza el 
Chorro», y como las fincas que
renciosas lo son por méritos pro
pios, se lograron excelentes resul
tados, como lo asevera el cobro 
de 435 tórtolas y 180 palomas, a 
pesar de que la linea de diez esco
petas subía en seis pantallas y 
baja en cuatro. Gonzalo Payo vol
vió a quedar en primer lugar con 
107 piezas, abatidas con expe
riencia y sabiduría, dejando en-

rrecta, ya que en la cacería organizada por Francis
co Medina fueron 965 las piezas abatidas, de las 
cuales 634 eran tórtolas y 331 palomas, y volvemos 
a ratificarlo porque el que esto escribe fue testigo de 
la tirada y tuvo la suerte de compartir un puesto con 
el anfitrión, al que ayudaba en la carga de las armas 
y en la recogida de la caza muerta.

trar a la caza y efectuando el en
care en el momento en que la 
tórtola se centraba en él arma.

La tarde fue suave y algo fría, 
meteorológicamente hablando, 
iniciándose la tirada a las cuatro 
y media y finalizando a las nueve 
menos cuarto. Como el que caza, 
caza y el que mata, mata, Isidoro 
Alvarez volvió a descolgar pluma 
desde la «Torreta de Dios»; Ma
riano Carrascosa repitió su sober
bia actuación y Francisco Medi
na, Joaquín Moraleda y Rodrigo 
Delgado, estuvieron en su conti
nuada forma de meritorias esco
petas.

Pasó mucha caza, estando el 
disparo dificultado por un viento 
racheado que facilitaba el escar
ceo de la pluma, entrando a los 
puestos zigzagueante y desde to
das las posiciones. Debutaba co
mo tirador, el alcalde de Toledo, 
Juan Ignacio de Mesa, que dispa
ró más de 150 cartuchos para 
abatir 14 palomas. Pero según 
sus propios comentarios, se lo pa
só en grande intentando matar 
todo lo que asomaba a su panta
lla. Tampoco estuvo acertado el 
ex jugador de fútbol Reina, que 
logró 24 piezas apretando el gati
llo más de 200 veces.

En suma, otra completa tirada 
con la participación de escopetas 
amigas, que trataron de divertir
se al máximo, que era de lo que 
se trataba.

J. H. Ponos

La atalaya de Segurilla
Vamos hacia Mejorada, descendemos; a la izquierda queda Navala- 

sierra (vértice de 1.128 metros); a la derecha, el valle del Tiétar; al 
fondo, el breve caserío de El Sotillo de las Palomas. Encinas y retamas. 
Estamos bordeando El Piélago por el oeste; jarales. Salvamos el Gua- 
yerbas, que proporciona agua a Navalcán, Oropesa, El Puente del 
Arzobispo, Valde verde ja y El Torrico. Dejamos atrás las fincas de La 
Solana y La Matilla, pasamos el arroyo de Navatejares, en un paraje 
de abundoso encinar. Llegamos a la villa de Marrupe, del señorío 
marqesal de Monteslaros; se documenta en la segunda mitad del si
glo XIII.

Sin detenernos, entre el denso 
encinar, alcanzamos Cervera de los 
Montes, villa del estado condal de 
Oropesa; en el siglo XVII se la co
noce por Cervera de Talavera. Nos 
recibe la ermita de Nuestra Señora 
del Socorro y nos despedirá la del 
Rosario. El Ayuntamiento se aloja 
en buen edificio, moderno, de sille
ría, culminado por el reloj público.

La torre de campanas, de buena 
sillería, igual que la iglesia, el con
junto exento. El interior, de una 
sola nave, que se cubre con bóveda 
de cañón. Todo del siglo XVII. De 
esta iglesia fue cura ecónomo el 
historiador toledano Juan Carlos 
Gómez-Menor Fuentes por la dé
cada de los sesenta. De su paso por 
aquí dejó escrita una «istoria de la 
villa de Cervera». Fue hijo ilústre 
de ella el médico Joaquín Berrueco 
Sánchez, al que se dedica una calle 
y se fija una placa en la casa en 
donde nace,el 7 de diciembre de 
1855..

Poco antes de salir del caserío, 
las ruinas de la antigua fábrica de 
seda, filial de la radicada en Tala- 
vera; luego, un potro de herrar ga
nado vacuno, la citada ermita, en
cinas y granito.

Ya divisamos la atalaya de Se
gurilla; a la encina la ha sustituido 
el matrreal; a la derecha, unas can
teras y la tersa superficie del em
balse de la Portiña, que abastece a 
Talavera.

Vamos a la villa de Segurilla, en 
el condado de Oropesa. Atrás van 
quedando la subestación de la Hi

droeléctrica, el almacén de Félix 
Moro y la urbanización El Gran 
Chaparral. En el desvío a Segurilla, 
un letrero nos advierte algo que se 
ve y se siente: que la carretera está 
en mal estado (en pésimo, diría yo) 
y que se debe tener precaución. 
Dando tartabillones marchamos 
por este fementido camino. Al fon
do, la atalaya; no lejos, las torres 
que conducen energía a Madrid. 
Por doquier, tomillares en flor, re
tamas, escobas florecillas de amari
llo cubren el suelo.

Subimos para acercarnos al per
fil circular y desdentado de la ata
laya, levantada sobre un vértice de 
623 metros, cuyo relieve se acentúa 
al sur por la Hoya de la Barrosa. Al 
comienzo del siglo X ya había sido 
levantada esta torre de señales que 
se comunica con otras habidas al 
norte y al sur del río Tajo. Por las 
noches, haciendo fuego en su cima 
con leña seca; por el día, con leña 
húmeda; así se veía bien la llama o 
el humo, según los casos, desde las 
otras atalayas. Se edificaría posi
blemente por el primer califa, por 
Abd el-Rahman (912-61), muy da
do a esta clase de construcciones.

Desde aquí se ven los rascacielos 
de la ciudad de Talavera; en segun
do término, los escarpes blanqueci
nos del Tajo; más lejos, las plani
cies rañeras, y por último, como 
telón de fondo, los Montes de To
ledo.

Fernando JIMENEZ 
DÉ GREGORIO

____________________________________ agenda provincial toledana_____________ _______________________
Toledo, hoy.

A LAS 20:
• Plaza del Salvador.— Triduo en 
honor del Cristo del Calvario.
A LAS 20,30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novena en honor de la 
Virgen de la Salud.
A LAS 22:
• Plaza del Salvador.— II Concurso 
Regional de Coros y Danzas, con la 
actuación de los grupos de Villarro- 
bledo, Huele y Alcázar de San Juan.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
ILLESCAS
A LAS 19:
•Plaza de H. Fernández Criado.— 
Programa infantil, con la actuación 
de Julio Robledo y sus marionetas. 
Amenizará el acto la rondalla infan
til de uno de los colegios locales.
A LAS 23:
•Plaza de toros.— Fiesta de la ju
ventud, con un festival a cargo de la 
Bullonera.

Toledo ayer
3 de septiembre de 1880: Se 

anuncia «na gran función en 
el teatro de Rojas
Para comenzar la temporada 

. de otoño apareció en Toledo el 
, celebre prestidigitador Eurico 

rrizzo. Llevaba funcionando 
unos años el teatro de Rojas y 
% esforzaba el Ayuntamiento 

‘ Por ofrecer programas llenos de 
interés.

El artista repartió por Tole
do comentarios de la «Gaceta 
de Barcelona», el «Noticiario 
Bilbaíno» y «El Telegrama», de 
Lá Coruña, calificándolo de 

i ®ago y de prodigioso carto- 
j mántico.

pro ciegos-**

Número premiado ayer

CUERVA
• I Concurso de Coros y Danzas, 
dentro de la semana cultural que se 
está celebrando.

LA PUEBLA DE ALMORADIEL

A LAS 17:
• Final del campeonato de fútbol 
dedicado al aficionado.
A LAS 23,30:
• La orquesta Alma de Aragón ento
nará la música para el baile público.
CARRANQUE
A LAS 8:
• Diana por las calles de la locali
dad, entonada por la banda de mú
sica de Añover de Tajo.
A LAS 12:
• Iglesia parroquial.— Misa en ho
nor del Cristo de la Fe, Patrón del 
pueblo.
A LAS 19:
• Procesión, recorriendo las princi
pales calles del pueblo.
A LAS 20,30:
• La banda de música ofrecerá un 
concierto.
A LAS 22,30;
• Plaza municipal.— Actuación del 
grupo musical Los Praquer hasta al
tas horas de la madrugada.

«Es capaz de levantar las si
llas hasta el techo, de dejar dor
midos a los espectadores, dé pa
rar los relojes.»

«El cráneo de Hume llega a 
adivinaciones espiritistas.» Con 
tal propaganda vinieron coches 
y calesas desde lllescas, de 
Guadamur y de otros pueblos.

Estos eran los espectáculos 
más corrientes hace un siglo, 
pues para él día 15 comenzaba 
otra compañía: la de Elisa de 
Limiñana, profesora de la ma
gia blanca.

Clemente FALENCIA

-Horario., 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' Toted^Madrid: 6,22 (A), 6 50 (P) 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 8,00 (A), 9.10 (P),,10,20 (A), 11,55
(A) 14.25 rf») 16.30 (A). 17,30 (A), (A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A),17,55 (F), 19,02 (Ah 19 46 (#20,00 16 25 (ff. 17,25 W, 18.25 (A), 20,05
(A), 21,00 (Á). ÍA), 20,36 (P), 22,00 <A).

—Nacimientos,___
. matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Juan Cristóbal, hijo 
de Luis Tejero Guzmán y Teresa 
Santiago; Javier, hijo de Guadalupe 
Cervaso y Emilia Vilacampa; Eloy, 
hijo de Alberto Yubano y María del 
Carmen Pelayo; Mónica, hija de Jo
sé Jiménez y María del Carmen 
Montero; David, hijo de Juan Carlos 
Martín y María Encarnación López; 
César, hijo de Tomás Hidalgo y 
Concepción Rodríguez; María, hija 
de Miguel Angel Díaz y Dolores 
Sánchez-Urán; Eladio, hijo de Ela
dio Alcázar y Angela Rodríguez; Co- 
vadonga, hija de Florentino Miguel 
y Emilia Florentina Eulalia Guar- 
díaz.

Matrimonios: Miguel Flores Bote 
y Ana Olga Martín-,Macho Barrios; 
Félix Herrera Martín y María del 
Sagrario Gómez Gómez.

Defunciones: Lucía Gómez Gó
mez, de 71 años; Olvido Fernández 
García, de 76 años; Bernabea Ajo- 
frín Fernández, de 77 años.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 19 y a las 21,30 horas: 
«El lago azul», de Randal Kleiser, 
con Brooke Shields y Christopher 
Atkins. Fotografía de Néstor Al
mendros. Mayores de 14 años.

Che Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Telefono 221623.) A tas 18, 
20,15 y 22,30 horas: «En septiem
bre», de Jaime de Armiñán, con Am- 
CBaró y Carmen de la Maza.

_ ores de 16 años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 17,15 v 
20,30 horas: «Viva ta Betty Boop». A 
las 18,30 y 22 horas: «La luz del fin 
del mundo». Todos los públicos.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 18 y 20 
horas: «Jugada maestra», de John 
Quested. Mayores de 18 años.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Totedo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12^0, 

14, 17, 19,30.

-Teléfonos

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.

Farmacias
TOLEDO

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (hasta las diez).

Miguel Jiménez Jimeno.—Carde
nal Lorenzana, 4 (toda la noche).

TALAVERA

Amelia Bañueles García-Ra
mos.— Joaquina Santander, 76. Te
léfono 806629 (hasta las diez).

Miguel Angel Collado Cano.— 
Puente Nuevo, 5. Teléfono 805113 
(toda la noche).

______El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 31,2 gra

dos, a las 17 horas. Temperatura 
mínima: 12,8 grados, a las 8,15. 
Temperatura a las 14 horas: 25,7. 
Humedad relativa del aire a las 14: 
27 por 100. Presión atmosférica del 
aire a las 14: 722,9 milímetros.

Ayer el cielo estuvo despejado to
do el día y el viento soplo flojo, de 
componente Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,45 horas; se pone a 
las 20,46 horas. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sata • 
las 21,7 horas; se pone a las 7,28 
horas. Fase lunar: luna llena.

útiles

Vehículos desaparecidos: 
22 14 01.

Taxis (cuesta del Alcázar)?
22 2396.

Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 8013 88.
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B equipo madrileño reservó 
a sus mulares en la primera mitad

En la segunda parte 
barrió el Aranjuez

TOLEDO. Fernando Llamas
Campo de fútbol Carlos III. Media entrada. Resultado: Unión Depor

tiva Santa Bárbara, 0; Aranjuez, 4.
SANTA BARBARA: Tante, Ocaña, Rica, Valentín, Arturo, Miguel 

Angel, Briones, César, Ceju, Juli y Parra. En el primer tiempo, Angel 
salió por Juli, lesionado, y en el segundo tiempo saltaron Vicente, 
Ramón Serbilio, Tocano y Buti.

ARANJUEZ: Lara, Sierra, Javi, Ríos, Mendívil, Juan Pedro, Fernan
do, Serna, Mora, Angel Pablo, Lucena. Salieron en el descanso Paco, 
Panocha, Emilio, Mancheño, García Valentín y Pepín.

ARBITRO: Valmaseda, bien, ayudado en las bandas por Reula Mar
cos y Vega Martín. Sacó tarjeta a Rica por coger el balón con las manos

Perdió ante el Rayo por tres goles a cero

El Talavera hizo méritos, 
pero no encontró el gol

y cortar la jugada.
Bonito encuentro, sin duda, el 

que se disputó ayer noche en el 
Calos III. El Santa Bárbara tenía 
que enfrentarse a un equipo que en 
teoría, y luego en la práctica tam
bién, era muy peligroso. Comenzó 
el encuentro con el empuje terrible 
del Aranjuez, que demostró rapi
dez ante la poca iniciativa del club 
local. Tuvieron que pasar muchos 
apuros hasta el minuto treinta de 
juego. Al llegar este momento, Ri
ca, en una falta peligrosa que san
cionó el colegiado sin aplicar la ley 
de la ventaja, lanza el balón al tra
vesarlo y el portero Lara tiene que 
lanzar a córner con una rara con
torsión. Hasta entonces el Aran- 
juez había tenido oportunidades de 
marcar, ya desde lejos, con 
disparos de Mendívil y Serna, du
rísimos, o ya ligando jugadas que 
solían partir de la botas de Juan 
Pedro para que entre Javi y Sierra 
se burlaran a la defensa, que sobre 
todo funcionaba bien por la marca 
constante y efectiva de Arturo a 
Javi. Tante tuvo en esta primera 
mitad una buena actuación.

Como decimos, a partir del se- 
migol a disparo de Rica, el Santa 
Bárbara despertó y empezó a fun
cionar en medio del campo con dos 
hombres que repartieron buenas 
oportunidades: Valentín y César. 
En una de esas jugadas, corría el 
minuto cuarenta de juego, se des
marca Julio fenomenalmente y el 
portero tiene que trabarle para que 
no meta gol. Penalty clarísimo, que

lanza Briones, muy flojo, y rechaza 
Lara, para que Briones vuelva a 
repetir y el balón no entre definiti
vamente. Julio sale del terreno de 
juego tras el golpe recibido y le 
sustituye Angel.

En esta primera mitad, sólo cua
tro jugadores del Aranjuez eran ti
tulares. Tras el descanso volvió a 
apretar el equipo madrileño con 
los tihulares que se quedaron en el 
banquillo en la primera parte. El 
Santa Bárbara alineó a los jugado
res que faltaban para formar el 
equipo de la Copa de Aficionados, 
retirando a los más veteranos. El 
Aranjuez fue acompañado por la 
suerte, marcando el primer gol del 
Íjartido a dos minutos de iniciada 
a segunda mitad. Ataca muy ve

lozmente el Aranjuez, pero el San
ta Bárbara no pierde la cara y rea
liza contraataques que, sin embar
go, no encuentran remate en la ma
yoría de las ocasiones. Sigue 
tirando más a puerta el Aranjuez, y 
esto se deja notar a pesar de que el 
Santa Bárbara combate bien. En el 
minuto treinta y tres consigue 
Emilio gol tras regatear en el área 
blanquiazul a los dos defensas y a 
Ramón, que sale a la desesperada. 
Golazo de Emilio, que repite y 
marca a los dos minutos con otro 
bello ejemplar de gol el 0-3.

Merecía mejor resultado el San
ta Bárbara, por ese émpeño que 
mostró hasta cuando la goleada era 
ya abrumadora. Pero el Aranjuez 
tenía más horas de vuelo.

Campo municipal Santo Domingo, de Alcorcón. 
Buena entrada y noche fría y con viento desapacible.

RESULTADO: Rayó Vallecano, 3; Talavera, 0.
RAYO VALLECANO: Mora, Izquierdo, Uceda, Al- 

varez, Madriñán, Fernando, Aguilar, Benito, Emilia
no, Gizo y Pozo. En el minuto 10 entró Castro por 
Fernando; tras el descanso, Rocha por Aguilar, y en 
el minuto 7 del segundo tiempo, Pariente por Emi
liano; en el minuto 31, López por Benito.

TALAVERA: Aguiar, Juan, Benito, Quique, Igle
sias, Damero, Bernabéu, Quiñi, Ayúcar, Conde y Pé
rez González. Trigueros sustituyó a Ayúcar en el 
minuto 29 del segundo tiempo; antes, Manolín, en el 
10, había sustituido a Benito, y Javi entró por Berna
béu en el 32.

El Rayo Vallecano se ha clasi
ficado para disputar la final del 
trofeo del Puchero correspon
diente a este año al vencer ayer al 
Talavera por tres tantos a cero. 
El primer tiempo del partido re
sultó movido y de fútbol intere
sante, en el que el Talavera puso 
el juego y el Rayo Vallecano los 
goles. La zona ancha del Talave
ra funcionó bien, mejor en las ac
ciones ofensivas que defensivas, 
aunque por el lado de Bernabéu 
faltó un poco de velocidad. Sin 
embargo, como queda dicho, el 
Talavera hizo mejor juego, y si 
los blanquiazules se fueron al 
vestuario con desventaja de 2-0 
en el marcador fue más por los 
despistes defensivos propios que 
dieron ocasión a los goles que por 
el buen juego rayista. Y hablando 
de goles, hemos de significar el 
segundo del Rayo, conseguido en 
flagrante fuera de juego por Emi
liano, el año pasado en el Albace
te, cuya posición fue denunciada 
por el linier, al que el árbitro hizo 
caso omiso y concedió el tanto.

Este segundo gol vino a pesar 
como una losa en los jugadores 
blanquiazules, que hasta enton
ces habían sido dueños de la si
tuación en todo el campo, excep
to en la parcela de Uceda, en 
donde este jugador era el amo y 
señor. Pérez González, tras un

prometedor comienzo, se vino 
abajo, y Quiñi y Ayúcar se lleva
ron el peso de las acciones ofensi
vas. En la defensa, Juan no tenía 
suerte, e Iglesias, bien cerrado 
por Anero, aprovechaba para sa
lir hacia adelante y conectar con 
el centro, en donde Conde orga
nizaba y Quique apoyaba sin des
mayo con diversa suerte. El aire, 
muy fuerte, también fue protago
nista. El Rayo, en los primeros 
cuarenta y cinco minutos con él a 
favor, pero ello no sirvió para po
ner a prueba los reflejos de 
Aguiar, que se defendió bien, ex
cepto en el primer gol, en el que 
se tiró tarde. Como tardío tam
bién estuvo Quique cuando a los 
dos minutos del final del primer 
tiempo perdió una excelente 
oportunidad de marcar, y como 
tardío también estuvo Mora en el 
minuto treinta y cuatro, cuando 
esta' vez el mismo Quique, con 
saque de falta, tiró y ya batido el 
portero rayista el balón dio en el 
poste derecho y salió fuera.

Tras el descanso, lo mismo
El segundo tiempo transcurrió 

por idénticos derroteros que el 
primero. El Talavera siguió do
minando y el Rayo guardó sus 
dos goles como oro en paño, au
mentando al final su ventaja.

ARBITRO: Señor Migallón Martín. Mal. Hizo caso 
omiso al linier cuando éste anulaba el segundo gol 
del Rayo, conseguido en flagrante fuera de juego por 
Emiliano. Enseñó tarjeta roja a Madriñán por inten
to de agresión a Ayúcar en el minuto 5 de la segunda 
parte. Amonestó a varios jugadores talaveranos tras 
la consecución del segundo gol rayista.

GOLES: En el minuto 25 del primer tiempo, Cas
tro, desde fuera del área, recogiendo un rechace, 
marca a media altura a la derecha de Aguiar: 1-0. 
Dos minutos después, Emiliano, en fuera de juego 
clarísimo, pone el 2-0 en el marcador, batiendo de 
cerca al portero. En el minuto 42 de la segunda 
parte, gol de Pozo al elevar el balón sobre Aguiar, 
que estaba mal colocado.

Ayúcar pudo acortar distancias 
en el minuto siete de este segun
do período, tras un fallo de Mora, 
pero su tiro salió desviado. El do
minio del Talavera se hizo más 
acuciante tras la expulsión de 
Madriñán por intento de agre
sión a Ayúcar, pero en honor a la 
verdad hay que decir que el do
minio no se concretó porque se 
sigue echando en falta un delan
tero que aproveche las ocasiones 
de marcar. Tampoco los delante
ros del Rayo Vallecano se lucie
ron, pasando desapercibidos, y 
así nos quedamos con las ganas 
de ver.el resultado que puede dar 
Manolín, que salió en el minuto 
diez de la segunda parte y que es 
la más reciente adquisición blan
quiazul, procedente del Burdos. 
El resto del partido fue monóto
no y aburrido. El Talavera inten
tando acortar distancias y el Ra
yo a la defensiva, sólo salpicado 
por una ocasión de Ayúcar en el 
minuto veintisiete, que no apro
vechó un fallo de Mora en el sa
que, y por el gol de Pozo, aprove
chando la mala colocación de 
Aguiar y elevándole el balón en el 
minuto cuarenta y dos. Al final, 
tres a cero, que resulta engañoso, 
y ahora a esperar al domingo pa
ra ver al Talavera y lo que este 
equipo puede dar de sí en la Liga 
ante el Algeciras.

Natación________________________ ___________________________________

Tres records provinciales pulverizados 
en la V Semana Deportiva de Los Alcores

Tres records provinciales: 200 metros braza femeni
no, 200 libres femenino y 100 metros mariposa mascu
lino, han sido batidos recientemente en el transcurso de 
la V Semana Deportiva y Cultural de Los Alcores, que 
finalizó el pasado domingo, y que constituyó un éxito

tanto de participación como de organización. Los nada
dores talaveranos siguen en marcha ascendente, y para 
corroborarlo, amén de estos tres récords provinciales, 
ahí está todo el rosario de records batidos del propio 
club.

Finalizó el Campeonato de Fútbol Sala de Ocaña

Noblejas 82 se alzó 
con el triunfo

Mariola de las Heras, Belén Cid 
y Carlos Magán fueron los protago
nistas a escala provincial. A conti
nuación ofrecemos todos los resul
tados de las distintas especialida
des deportivas y competiciones de 
juegos que llevaron a cabo a lo lar
go de , esta V Semana, que 
inauguró oficialmente el propio 
presidente de la región, Gonzalo 
Payo Subiza. Clasificaciones nata
ción

Clasificación por equipos
1, C. N. Los Alcores, 262 puntos; 

2, C. N. Concepción, 231; 3, C. N. 
Puertollano, 193; 4, C. N. Plasen- 
cia, 192; 5, C. N. La Colina, 134.

Clasificación por equipos 
femeninos

1, C. N. Los Alcores, 156 puntos; 
2, C. N. Puertollano, 111; 3, C. N. 
Concepción, 96; 4, C. N. La Colina, 
80; 5, C. N. Plasencia, 64.

Clasificación por equipos 
masculinos

1, C. N. Concepción, 135 puntos; 
2, C. N. Plasencia, 128; 3, C. N. Los 
Alcores, 106; 4, C. N. Puertollano, 
82; 5, C. N. La Colina, 54.

Records batidos en los 
campeonatos

200 metros estilos masculino: 
Alfredo Gómez (Concepción), 
2-35,37.

100 metros espalda femenino: 
Marina Díaz (Concepción), 
1-23,63.

200 metros braza femenino: Ma
riola de las Heras (Alcores), 
3-16,79..

200 metros braza masculino: Al
fredo Gómez (Concepción), 
2-45,35.

4 por 100 metros libre masculi
no: Concepción, 4-25,08.

100 metros mariposa femenino: 
M. Luisa Cabañero (Puertollano), 
1-24,35.

100 metros libre femenino: M. 
Luisa Cabañero (Puertollano), 
1-8,53.

100 metros braza femenino: Ma
riola de las Heras (Alcores), 
1-31,54.

4 por 100 estilos femenino: Alco
res, 5-42,69.

4 por 100 estilos masculino: 
Concepción, 4-57,50.

Records provinciales batidos
200 metros braza femenino: Ma

riola de las Heras, 3-16,69.
100 metros mariposa masculino: 

Carlos Magán, 1-18,64.
200 metros libre femenino: Be

lén Cid, 2-44,63.

Fútbol

Primer trofeo: Club los Alcores.
Segundo trofeo: MD Santa Ma

ría.
Máximo goleador: Vals.
Jugador más veterano: Antonio 

Villalba.

Ping pong

Grupo A: 1, Mariano Navas; 2, 
Ignacio Sáez.

Grupo B: 1, Gabriel Fernández;
2, José González.

Grupo C: 1, Víctor Tuste; 2, Tir
so Yuste.

Ajedrez
Grupo A: 1, Fernando Gontar; 2,

Víctor Escudero.
Grupo B: 1, Gabriel Fernández; 

2, Luis Sánchez.

Rastreo

Campeón: Grupo de Julio Lu- 
ján.

Castillos de arena

Grupo A: 1, Pedro Rivera; 2, Da
mián Antúnez.

Grupo B: 1, Alberto Caja; 2, Jo
sefa Torres.

, Grupo C: 1, Daniel Patón; 2, Jo
sé A. Navas.

Parchís

Grupo A: 1, Javier González; 2, 
Gabriel Fernández.

Grupo B: 1, Víctor Yuste; 2, 
Sandro Yuste.

Mus
Campeón: Tomás Rodán y Fidel 

Higueras.
z Subcampeón: Angel López y Jo

sé Fernández-.

T enis

Categoría sub-13: 1, Carlos del 
Valle; 2, Jesús Ignacio García Pin
to; 3, David Sánchez.

Categoría infantil: 1, Eugenio 
Valle; 2, Angel de la Borda; 3, Mi
guel Angel García.

Categoría veteranos: 1, Angel 
Pinto; 2, Jesús Cedenilla; 3, Ernes
to Gómez.

Categoría femenina: 1, Ana del 
Valle; 2, Del Mazo; 3, Rodríguez 
Amero.

Categoría absoluta: 1, Mariano 
Arranz; 2, Goyo Sánchez Aniceto; 
3, Francisco Casamayor,

Jornada interesantísima la disputada el día 28 en el polideportivo El 
Carmen, donde se enfrentaban dos aspirantes al primer puesto. De un 
lado, el Noblejas 82, y de otro, el Salones San Miguel, de Ocaña.

Ambos equipos desarrollaron buen juego, predominando la deportivi- 
dad en los cincuenta minutos de partido. El resultado fue un agradable 
encuentro, en el que se impuso Salones San Miguel por el resultado de 
1-0.

Nada quedaba claro, puesto que 
todo dependía del resultado del 
partido a disputar el 29, domingo, 
entre Naranjitos y Disco BarOliva, 
que terminó con la victoria de Dis
co Bar por un contundente 4-1, lo 
que favorecía a' Noblejas 82, que se 
alzó con el campeonato. Disco Bar 
Oliva quedó en la segunda plaza.

El campeonato, pues, ha tenido 
gran emoción, pues hasta la última 
jornada y en el último minuto no 
se pudo saber quién se llevaría el 
triunfo definitivo. Preguntamos al 
comité organizador sobre el resul
tado de este campeonato.

«Estamos contentos —nos di

IV Torneo de tenis de Ferias de Torrijos

Mañana empieza la competición 
para la primera categoría

El día 27 de agosto comenzó en 
Torrijos el IV Trofeo de Ferias de 
tenis, con la participación de tenis
tas masculinos de primera, segun
da y tercera categoría. Los partidos 
jugados hasta ahora han sido de las 
categorías inferiores y será a partir 
del sábado cuando comience el 
campeonato de la categoría de más 
calidad.

El día 4/a las dieciséis horas, 
comenzarán los partidos de este ni
vel con un interesante Luis García, 
del Club de Tenis Torrijos, y Ja
vier Garrido, del C. T. Toledo, pe
ro hay muchos más partidos, tanto 
el s^b<do .co|no e| domingo. 

ce— en líneas generales, del resul
tado del mismo y también del exce
lente comportamiento de los parti
cipantes, exceptuando a alguno 
aislado. Pero sí podemos afirmar 
que hemos puesto corazón y mu
chas horas de trabajo para que este 
campeonato alcanzara los fines 
propuestos.

—¿Piensan organizar algún otro 
próximamente?

—De momento dejaremos pasar 
los días de feria y después organi
zaremos otro para los más peque
ños, ya que nos lo piden insistente
mente.

OCALDE

La organización del trofeo corre 
a cargo del Club de Tenis Torrijos, 
que sin tener todavía el alta por 
parte de la Federación lleva traba
jando desde el pasado mes de abril. 
Los trofeos están donados por el 
Ayuntamiento y por firmas comer
ciales locales y la ayuda económica 
de Jamones Navidul.

Los participantes han tenido 
que pagar la cuota de 500 pesetas 
y se estima que los gastos rondarán 
las 50.000. Participan en el torneo 
67 tenistas, de los cuales 27 son de 
la primera categoría.

Aun sin comenzar la competi
ción de más categoría se han dis
putado alrededor de 25 partido^
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Casto González Páramo, 
nuevo gobernador civil 
de Toledo
Tiene cuarenta y nueve años y es licenciado en Derecho

Casto González Páramo ha sido nombrado nuevo gobernador civil, 
de Toledo en el Consejo de Ministros celebrado ayer en Madrid, em 
sustitución de Fernando Montero Casado de Amezua, que hace unos 
días presentó su dimisión al ministro del Interior para pasarse al 
Centro Democrático y Social de Adolfo Suárez.

El señor González Páramo tiene cuarenta y nueve años, es licencia
do en Derecho y pertenece al Cuerpo de Secretarios Técnicos de la 
AISS; en la actualidad era funcionario del Instituto Nacional de 
Empleo de Madrid.

Se da la curiosa circunstancia de que en este Consejo de Ministros 
dos ex gobernadores civiles de Toledo han sido nombrados para 
desempeñar este mismo cargo en otras provincias. Se trata, concreta
mente, de Ignacio López del Hierro, que ha sido nombrado goberna
dor civil de Sevilla, y Carlos Pérez de Lama, que desempeñará este 
mismo cargo en Pontevedra.

Gonzalo Payo: «La gente cree que todos 
los políticos somos unos sinvergüenzas»

«La gente cree que todos los políticos somos unos 
sinvergüenzas, preocupados únicamente en estar afe
rrados a la poltrona. Yo me considero una persona 
honrada y estoy cumpliendo con todo lo que dije», 
manifestó ayer a YA de Toledo Gonzalo Payo. El presi
dente de la Junta de Castilla-La Mancha, como infor

mábamos ayer, presentará su dimisión como titular de 
la Diputación Provincial. Es muy probable que lo haga 
el próximo martes ante el secretario de dicha Corpora
ción, y para la tercera semana de septiembre se reali
zará el acto de dejación de la presidencia en favor de 
Jesús García Cobacho.

Lamberto García dimitió como director provincial de Trabajo

«Voy a las elecciones 
para demostrar mi coherencia 
personal y política»

«Soy consciente de los problemas que ha tenido UCD durante los 
últimos meses y, sobre todo, del triste espectáculo de quienes han 
dejado el partido. Realmente ha sido algo impropio de estas personas 
que han puesto sus intereses personales por encima de los de UCD y, 
lo que es más grave, de España. Por ello creo que mi presencia en las 
listas es el síntoma de una coherencia política y personal.» Estas 
palabras fueron pronunciadas por Lamberto García, que en la mañana 
de ayer convocó una rueda informativa para anunciar su cese como 
director provincial de Trabajo con el fin de presentarse, en el cuarto 
puesto, como candidato al Congreso por UCD de Toledo.

Poco antes de marcharse a 
Cuenca mantuvimos una breve 
conversación con Gonzalo Payo en 
el día de ayer. En la capital con
quense celebraron, a partir de las 
primeras horas de la tarde, una 
reunión los miembros del comité 
ejecutivo regional de UCD con un 
orden del día importantísimo: de
signación del candidato a presi
dente de la Junta de Castilla-La 
Mancha para la elección que se ce
lebrará el próximo día 10; nombra
mientos del portavoz del grupo en 
dicha asamblea y del presidente de 
la Mesa. Finalmente, los centristas 
regionales tenían pensado tratar la 
inclusión o no de los socialistas en 
el próximo gobierno autonómico. 
En la actualidad, como se sabe, tie
nen tres carteras. «Por el momento 
no puedo decirle si contaré con 
miembros del PSOE en el futuro 
gobierno, y no puedo decírselo por
que sinceramente no lo tengo deci
dido», nos decía el señor Payo ho
ras antes de comenzar la reunión.

Pero nuestra llamada estaba 
más en relación sobre la dejación 
de la presidencia de la Diputación, 
pese a que según todos los indicios,

aunque figura éntre los candidatos 
a la lista del Senado de UCD por 
Toledo, el comité electoral de Ma
drid, previo acuerdo con el intere
sado, no designará al señor Payo. 
«Está claro que las prisas para pre
sentar mi dimisión como presiden
te de la Diputación se deben a lo 
que marca el real decreto-ley sobre 
convocatoria de elecciones. En rea
lidad, ésta es razón para que se 
haya acelerado la dimisión», nos 
decía Gonzalo Payo, si bien a con
tinuación añadía que es muy pro
bable que no se presente al Sena
do, aunque aparezca como suplen
te, para dedicarse íntegramente a 
la región. A nuestra pregunta sobre 
si no estaba dejando mucho por la 
hipótesis de su designación como 
presidente de la Junta de Castilla- 
La Mancha tras las elecciones al 
parlamento regional previstas para 
abril, nos contestó que «efectiva
mente, he dejado la dirección del 
Observatorio Meteorológico, la po
sibilidad de ir en un lugar destaca
do de las listas de Toledo, la presi
dencia de la Diputación, pero es 
que en política hay que arriesgar. 
Además, así estoy demostrando

que cumplo mi promesa cuando, al 
tomar con carácter provisional la 
presidencia de la Junta, el 1 de 
febrero, dije que abandonaría esca
lonadamente todas mis ocupacio
nes para dedicarme íntegramente a 
la región».

Gonzalo Payo se queja de que en 
su provincia no le acaban de reco
nocer a uno sus propios valores, 
arguyendo que hay personas que 
tachan a todos los políticos de sin
vergüenzas, apegados a la poltrona 
y al cargo. «Yo lo voy a dejar todo 
por la hipótesis de abril, porque 
me interesa seguir dedicado abso
lutamente a la región», acaba di- 
ciéndonos. No obstante, en el caso 
de que la pretensión presidencia- 
lista de Gonzalo Payo en la Junta 
no sea conseguida tras las eleccio
nes al parlamento regional, le que
dará la posibilidad de la 
presidencia de la Diputación, pues 
piensa presentarse a las elecciones 
municipales por Toledo, con lo 
cual estará posibilitado para ser 
designado presidente provincial, 
siempre y cuando UCD gane en1 
dichos comicios.

Sobre su salida de la Dirección 
Provincial, Lamberto García seña
ló que en los seis meses que estuvo 
nunca se sintió aferrado al cargo, 
además de comentar que nunca 
había pedido nada para él, ya que 
había sido el Ministerio quien le 
encargó la misión de hacerse cargo 
del puesto. También tuvo palabras 
de agradecimiento para el minis
tro, los funcionarios de la casa y los 
medios de comunicación, que siem- 
Ere habían colaborado para el 

uen funcionamiento de la Direc
ción Provincial de Trabajo.

Se mostró bastante sorprendido 
por su elección como número cua
tro del partido y manifestó que su 
espíritu era de colaboración y co
herencia, porque, dijo, «estoy con
vencido que no voy a salir elegido». 
Lamberto García considera que 
UCD tendrá dos diputados y un 
tercero queda en el aire, ya que el 
partido centrista y Alianza Popu
lar se disputarán esta plaza.

Por último, señaló que su pre
sencia en la lista se debía a la con
fianza que la UCD toledana había 
depositado en él.

Una de las medidas de presión de los trabajadores

En Standard se trabajará a ritmo lento 
en los próximos seis meses

Multa de 15.000 pesetas diarias 
por pegar carteles electorales

En una rueda informativa cele
brada ayer por el alcalde de la ciu
dad, Juan Ignacio de Mesa, para 
informar de los acuerdos tomados 
en la reunión del jueves de la comi
sión permanente, se nos comentó 
que las sanciones por pegar carte
les electorales en lugares no autori
zados podrían ser de hasta 15.000

pesetas diarias para los partidos 
que realicen estos actos.

Ampliando nuestra información 
de ayer sobre dicha reunión, pode
mos decir que las vallas que el 
Ayuntamiento instalará al efecto 
serán gratuitas y se repartirán en
tre los diversos partidos, sorteando 
las que corresponden a cada uno.

Unase a los Gigantes.

Divensa,S-A.
Carretera Madrid-Tcáedo, Km.63.

TOLEDO

Trabajar a ritmo lento durante los próximos seis 
meses, realizar huelgas durante todos los viernes de 
septiembre y octubre, manifestarse el 16 y el 22 de 
este mes en Toledo y concentrarse en la Dirección

Provincial de Trabajo el próximo miércoles son las 
medidas de presión acordadas por la asamblea de 
trabajadores de Standard en la reunión celebrada 
ayer por la mañana.

Durante el día de ayer hubo 
paro total en la factoría de Tole
do, según informaba a YA un 
miembro del comité de empresa. 
Los ánimos se encontraban más 
caldeados aún que en fechas an
teriores al haber sido desalojados 
en la tarde del jueves por la Poli
cía Nacional, tras el requerimien
to hecho por la empresa a las 
Fuerzas del Orden. En la mañana 
de ayer se formó una asamblea 
para examinar la propuesta que 
hacía el comité intercentros tras 
la reunión «absolutamente nega
tiva» celebrada el jueves entre re
presentantes de los trabajadores 
y de la dirección de Standard a 
nivel nacional.

Las medidas de fuerza acorda
das por el comité intercentros 
fueron ratificadas ayer en la 
asamblea de la factoría de Tole
do. La más inmediata es la con
centración del próximo miércoles 
en las inmediaciones de la Direc
ción Provincial de Trabajo en 
Toledo para apoyar el desarrollo 
de la entrevista solicitada para 
tal día con el ministro de Traba
jo, Rodríguez Miranda, en Ma
drid. Idéntica acción se hará en 
Santander y en la capital de Es
paña en los locales respectivos de 
Trabajo.

Antes de esta acción de fuerza 
se aplicará a partir del lunes la 
medida de trabajo a ritmo lento

durante los próximos seis meses, 
coincidiendo con la duración del 
expediente de regulación de em
pleo que afecta a 1.344 trabaja
dores a nivel nacional y 231 en el 
ámbito de Toledo. El próximo 
viernes, como ya ocurriera ayer, 
se aplicará una huelga total, al 
igual que en el resto de los vier
nes de septiembre y octubre. Y, 
finalmente, los trabajadores de 
Standard se manifestarán nueva
mente por las calles de Toledo el 
16 y 22 de este mes en apoyo de 
sus reivindicaciones, resumidas 
en la derogación del expediente 
de regulación, en el abono de los 
complementos y en la aplicación 
del plan de trabajo para los años 
83, 84 y 85.

Los días 21 y 25, huelga 
en el sector del comercio

Después de la quinta reunión de la mesa negocia
dora para discutir las condiciones del interminable 
convenio de comercio, tampoco se llegó a una solu
ción al respecto, ya que patronal y centrales sindica
les se mostraron inflexibles en su postura de la

cuarta reunión. Posteriormente, UGT y CC. OO. con
vocaron una asamblea con los trabajadores para 
informarles de lo sucedido en la reunión y se acordó 
llevar a cabo una huelga en el sector para los días 
21 y 25 de septiembre.

En la última reunión para dis
cutir el tema de comercio, la rela
ción entre empresarios y centra
les sindicales ha entrado en una 
vía muerta, ya que no se fijó fe
cha para celebrar una nueva reu
nión. Comisiones Obreras y UGT 
siguieron solicitando ese 10,5 por 
100 de incremento salarial, la re
ducción de la jornada laboral a 
cuarenta horas, una revisión se
mestral y 7.500 pesetas en con
cepto de ayuda cultural.

Por su parte, la patronal ofre
cía un 8 por 100 de aumento en

los salarios y se negaba a las de
más pretensiones que exponían 
los portavoces de las centrales 
sindicales. En vista de que ningu
na de las dos partes flexibilizaba 
su postura, se suspendió la reu
nión, con lo que el convenio de 
comercio, único que queda por 
solucionar en la provincia, no va 
a tener una salida viable a corto 
plazo.

Posteriormente, UGT y Comi
siones Obreras convocaron una
asamblea en los locales de la 
AISS con los trabajadores del

sector para informarles de la si
tuación, y éstos decidieron mar- . 
char a la huelga los días antes 
citados, a expensas de la asam
blea que se celebrará en Talavera 
con el mismo motivo el próximo 
lunes. No obstante, y aunque los 
comerciantes talaveranos aún no
se han pronunciado al respecto, -* 
la huelga anunciada es práctica
mente segura y forma parte de 
las medidas de presión que pien
san llevar a cabo las centrales . 
sindicales para agilizar la firma „ 
del convenio. <■
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Mientras AP busca un hombre nuevo y con categoría

Hoy Arias Salgado estará en Talavera 
para dar la cara ante el comité local de UCD

Marisol González, reina 
de las fiestas

Hoy, novillada 
en Velada

Elecciones generales. Ese es el tema protagonista hoy y todos los 
días..en las conversaciones de los talaveranos. Elecciones, candidatos, 
posibles dimisiones, coaliciones, desgajamientos, Gormación de nue
vos grupos, siglas, campañas y dinero, mucho dinero el que correrá 
fiara, aprovechando el medio publicidad, dar a conocer a los electores 
os aspectos positivos de cada partido y los negativos de los rivales.

Todo ello contenido en dos palabras: elecciones generales, que ocupan 
y preocupan a la opinión pública talaverana y que en pocas líneas 
vamos a tratar de resumir en cuanto a lo que concierne a las posicio
nes de los respectivos grupos políticos con implantación en nuestra 
ciudad frente a los próximos comicios.

Por el momento la situación se 
¡' podría definir así: AP busca un 
! hombre nuevo y con categoría 

para ir en la lista del partido a 
nivel provincial; el PSOE deshoja 
aún la margarita de Pablo Tello 
para senador o diputado; el PDL 
sigue «temiendo» la posibilidad 
de que se llegue a un acuerdo con 
UCD a escala nacional, con las 
dificultades que ello entrañaría a 
nivel provincial; el PAD pasa de 
elecciones generales y se volcará 
en las municipales; el PCE se 
queda sin hombres en Talavera, 
en beneficio del PCOE, y UCD, 
mientras tanto, tratará de resol
ver sus diferencias internas Tole- 
do-Talavera en la reunión que el 
comité local celebrará esta tarde, 
con la presencia de Arias Salga
do, que, según algunas opiniones, 
viene a dar la cara ante el comité 
local y a explicar el porqué de la 
ausencia de hombres talaveranos 
eñ las listas de candidatos cen
tristas al Congreso y al Senado, 
al menos en cuanto a lugares im
portantes se refiere.

Y es que, como ya anticipába
mos en nuestra edición de ayer, 
los acuerdos adoptados en la reu
nión del comité provincial de 
UCD celebrada el pasado miérco- 

1 les en Toledo no fueron valora
dos positivamente por los repre- 
sentantes talaveranos, que habla
ron de limosnas y marginación. 
¿Qué va a pasar con UCD Tala- 
vera? Esta es una pregunta que 
muchos se hacen estos días y que

Entre tanto, el PSOE deshoja la margari
ta del alcalde, el PAD pasa de las 
elecciones generales y el PDL «teme» el 
acuerdocon UCD. Y el PCE, incógnita
tendrá respuesta hoy a partir de 
las cinco y media de la tarde, ho
ra en que comienza la reunión del 
comité local en su sede de la calle 
Trinidad. Rafael Arias Salgado y 
Gregorio Peláez estarán presen
tes en esta reunión, en la que se 
podría llegar hasta a la disolución 
del actual comité, que ahora pre
side Angel del Valls, disolución 
que quizá hoy no se concrete, pe
ro que tampoco sería una sorpre
sa que sucediese en las próximas 
semanas. Incluso hay quien teme 
que esta tarde se solicite la dimi
sión del propio presidente, que 
nos consta fue el primero que en 
la reunión del miércoles protestó 
por la «marginación» que sufría 
Talavera.

PDL, temor
por el acuerdo con UCD

Mientras tanto, el PSOE sigue 
deshojando la margarita del ac
tual alcalde de Talavera y su ubi
cación o no en las listas para el 
Parlamento. Según nuestras no
ticias, el alcalde, antes que al Se
nado, preferiría ir al Congreso, en 

cuya votación la fuerza del parti
do le podría dar opción al ansia
do sillón de diputado, mientras 
que, por el contrario, la votación 
para el Senado es al hombre y 
casi se preferiría no arriesgar en 
ello. Tello luchará hasta el final 
por conseguir el tercer puesto en 
la lista al Congreso, eso se da por 
seguro, pero no parece que haya 
muchas expectativas para que lo 
logre. Su dimisión como alcalde 
se podría concretar el próximo 
día 7, pues es justo este día en el 
que el PSOE Toledo decidirá res
pecto a las candidaturas. Si el 
alcalde dimitiera, se habría de ce
lebrar una nueva votación en la 
que una vez más sería necesario 
llevar a cabo el pacto PSOE-PCE 
para imponer su candidato ante 
la mayoría de concejales de UCD.

En cuanto al PDL, los liberales 
de Garrigues, en Talavera se te
me muy mucho que ese pacto se 
concrete, porque, aunque a nivel 
nacional se realice este tema, 
aquí en Talavera e incluso en la 
provincia tiene connotaciones 
muy diferentes al resto del país, 
pues es precisamente en Toledo y 

Talavera en donde los dirigentes 
actuales del PDL provienen de 
UCD, y en los últimos tiempos no 
se han caracterizado precisamen
te por las buenas relaciones con 
los centristas, por lo que el acuer
do aquí puede ser especialmente 
conflictivo. Y es que ¿alguien se 
imagina a Gregorio Peláez y Juan 
González Serrano pidiendo jun
tos el voto después de lo pasado?

AP busca a su hombre

Quienes sí tienen decidido ya 
lo que van a hacer son los del 
PAD y los del PCE. Los prime
ros, porque pasan de presentarse 
a estas elecciones y prefieren pre
parar todo para las próximas mu
nicipales en Toledo, mientras 
que los del PCE dan las últimas 
bocanadas en Talavera, perdien
do a sus hombres más importan
tes y trasvasando militantes al 
PSOE y no teniendo ni un solo 
hombre con representatividad 
suficiente como para ir en las lis
tas de la provincia. Y, finamente, 
Alianza Popular, que busca pre
cisamente a este hombre, que ha 
de ser «nuevo en política y con 
suficiente peso específico como 
para ser admitido por el comité 
electoral en las listas para el Con
greso y el Senado por la provincia 
de Toledo», según manifestó a es
te diario alguien muy próximo a 
Alianza Popular en nuestra ciu
dad.

Pedro A. ROSADO.

El pasado jueves, a las diez y 
media de la noche, con la quema de 
una espectacular colección de fue
gos artificiales en la plaza de la 
Constitución, se inauguraron las 
tradicionales ferias y fiestas de 
septiembre, que año tras año cele
bran los vecinos de la villa de Vela
da, con motivo de honrar a Nues
tra Señora de Gracia.

Una vez acabada la quema de 
los fuegos artificiales se pasó a la 
elección de la reina de las fiestas 
por parte de los mozos que en ese 
momento ocupaban la plaza. Salió 
elegida como reina de las fiestas 82 
la chica Marisol González, siendo 
Mercedes Gómez y María (sabel 
Gómez las damas de honor. Tras la 
elección de las mises se cerró esta 
víspera festiva con una verbena 
popular, amenizada por la orques
ta Agua Brava.

Ayer se llevó a cabo la segunda 
jornada festiva, que dio comienzo 
con una diana interpretada por las 
calles de la villa por una comparsa 
de gigantes y cabezudos. A conti
nuación se pasó a la celebración de 
los cultos religiosos en honor de la 
Patrona de la localidad, para conti
nuar después en la plaza de la 
Constitución con el desarrollo de 
diversos festejos, durante los cua
les la corporación municipal invitó 
al vecindario y a los forasteros pre
sentes a una limonada.

A las cinco y media de la tarde 
se realizó la tradicional procesión 
hasta la ermita de la Virgen de 
Gracia. A las diez de la noche se 
celebró el segundo concurso de 
canción infantil, celebrándose a 
continuación y hasta altas horas de 
la madrugada la clásica verbena 
popular.

Con el pregón de Emilio Niveiro

Comenzaron las fiestas de Puerta de Cuartos
«Puerta de Cuartos es para mí mucho más que 

u nombre; es el lugar donde está mi sangre, 
donde están mis ancestros y donde está mi cora
rán.» Con estas emocionadas palabras y, con ha
blar reposado y un algo fatigado saludó Emilio

Niveiro a los vecinos del barrio de Puerta de 
Cuartos durante el pregón de ferias con que se 
han abierto las celebraciones programadas por 
la Asociación de Vecinos Ruiz de Luna, bajo el 
patrocinio del Ayuntamiento.

Ante el bello marco del antiguo 
Alfar del Carmen, Emilio Niveiro 
hizd una evocación de sus antepa
sados y recordó a algunos de ellos 
como hombres que aún perviven 
en el recuerdo de los vecinos de 
este popular y singular barrio tala- 
verano. El numeroso público que 
abarrotaba la plaza de San Andrés 
interrumpió varias veces con 
aplausos de reconocimiento el dis
curso del orador, quien de nuevo 
volvió a ofrecer a los vecinos la 
Parte que le corresponde del Alfar 
•siempre que su uso posterior sea 
« de un centro de oración o el de 
una escuela de artes y oficios», dijo 
Emilio Niveiro.

Posteriormente abogó por la re- 
’Wación del barrio, diciendo que 
su deseo es que no se quede rezaga- 
«o, siendo necesario para ello que 
Talavera se extienda en vez de ha

cia Madrid, hacia Extremadura, 
«donde también están nuestras raí
ces». Emilio Niveiro, con claras 
muestras de emoción en sus pala
bras, finalizó el pregón gritando un 
sentido «¡Viva Puerta de Cuartos! 
¡Viva Talavera!», que fue coreado 
unánimemente por el público asis
tente.

Tras el pregón fueron proclama
das las reinas de las fiestas, que, 
como ya informábamos, habían si
do elegidas por miembros de los 
medios de información de nuestra 
ciudad. Posteriormente la asocia
ción de vecinos invitó a las autori
dades y personalidades presentes a 
un vino español en los locales que 
el organismo vecinal utiliza en el 
Centro de Desarrollo Comunitario, 
justo en el edificio donde antigua

mente estaba la casa en la que na
ciera el padre Juan de Mariana.

Finalizado el acto, varios miem
bros de la Junta directiva de la 
asociación se trasladaron a diver
sas viviendas con patios vecinales 
3ue han sido bellamente engalana

os para la celebración, y en los 
que se invita a los visitantes a li
monada y pestiños a los acordes de 
música de organillo o de cante fla
menco. Mientras tanto, en la plaza 
de San Andrés se iniciaba la actua
ción del grupo flamenco Taran- 
tos-4, con la que se cerraban las 
celebraciones de la primera jorna^ 
da festiva de Puerta de Cuartos.

Ayer continuó la fiesta con un 
desfile de la banda de cornetas y 
tambores y con una verbena popu

lar, que se inició a las diez de la 
noche y se prolongó hasta altas ho
ras de la madrugada.

El programa de hoy se iniciará a 
las 10,30 de la mañana con el se
gundo trofeo de balonmano feme
nino en el polideportivo municipal 
Puerta de Cuartos. A las doce se 
realizará, el concurso de pintura al 
aire libre con un tema único: la 
fachada del Alfar del Carmen; a las 
seis de la tarde tendrán lugar di
versos juegos y concursos infantiles 
en. la plaza de San Esteban; a las 
ocho, un nuevo desfile de la banda 
de cornetas y tambores, y a las on
ce, en la plaza de San Andrés, ver
bena popular.

INSTITUTO NACIONAL
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
Dirección provincial de Toledo 

Tribunal de la oposición a plazas de la 
escala única del cuerpo subalterno de la 
Administración de la Seguridad Social

Se pone en conocimiento de los opositores que 
superaron el primer ejercicio (dictado) que la segun
da prueba (resolución de problemas matemáticos) se 
realizará el próximo jueves, día 9 de los corrientes, 
a las DIEZ DE LA MAÑANA, en el pabellón número 
2 (Ingeniería Técnica) del Centro de Enseñanzas Inte
gradas (antigua Universidad Laboral), sita en la ave
nida dé Portugal, s/n., de esta capital.

Él presente llamamiento es ún:co y los opositores 
deberán venir provistos del documento nacional de 
identidad y de bolígrafo.

Toledo, 3 de septiembre de 1902.— El presiden
te del tribunal.

Lo más destacado del programa 
de festejos para hoy, además de los 
variados concursos matinales, es la 
gran novillada que tendrá lugar en 
la vega. A primeras horas de la no
che el grupo folklórico de la Aso
ciación Cultural Guadyerbas de 
Navalcán actuará en la plaza de la
Constitución, dando paso a la ver
bena popular.

La clausura de estas ferias y 
fiestas se llevará a cabo mañana 
domingo. Los actos programados 
en esta jornada dominical son muy 
variados. Así, a primeras horas de 
la mañana se soltará por las calles 
del pueblo la vaquilla de la suerte; 
a las once, en la calle Real, los jóve
nes de la localidad podrán partici
par en diversos concursos, de los 
que se pueden destacar las peleas 
de gallos y la gran gincana. Los 
clásicos capotazos en la becerrada 
y la verbena popular darán fin a 
esta festividad en lo que a esta edi
ción se refiere.
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-Corra/ de Almaguer___

Roban 15 millones 
en una joyería
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martín-Fuertes

En las primeras horas de la tar
de del martes se perpetró un robo 
en la joyería González, de esta po
blación. El establecimiento está si
tuado justamente en el puente del 
río Riánsares, donde comienza la 
calle Primo de Rivera, y en una 
segunda estimación de los propie
tarios del establecimiento el valor 
de lo robado asciende a unos 15 
millones de pesetas.

Según ha contado a YA de Tole
do un familiar de los dueños de la 
joyería, a eso de las cinco y media 
de la tarde, cuando la empleada se 
disponía a abrir el local, fue abor
dada por una pareja de jóvenes, 
quienes inmediatamente le tapa
ron la boca y en unas simples bol
sas de plástico de El Corte Inglés 
introdujeron casi todo lo más va
lioso que allí había; pulseras, relo
jes, objetos dé oro y plata, etc. Una 
vez cometido el robo, los ladrones 
salieron a la calle con toda natura
lidad y ningún transeúnte con los 
que se cruzaron en su huida pudo 
sospechar nada anormal. Como de
cíamos, la pareja de jóvenes salió 
huyendo a través de una calle que 
bordea el parque municipal, donde 
allí parece ser que les esperaba una 
tercera persona con un coche, e in
mediatamente se dieron a la fuga.

En un principio se creyó que ha
bían huido en dirección a Taran
cón, cuya carretera atraviesa la lo
calidad, pero según se ha podido 
comprobar más tarde huyeron en 
dirección a Madrid, ya que en las 
cercanías de Villatobas se han en
contrado restos de fundas y otros 
objetos no valiosos producto del 
robo. Puesto el hecho en conoci
miento de la Guardia Civil, hasta 
el momento de redactar esta infor
mación no se ha sabido nada de los 
ladrones. Es, junto con la muerte 
del delegado de la Caja Rural de 
La Guardia, el segundo suceso 
trascendente en la misma semana 
que ha acaparado, por desgracia, la 
atención de la zona.

Dos jóvenes armados se llevan dos millones 
de pesetas de la Caja de Ahorros

Un atraco perpetrado en la sucursal de la Caja 
de Ahorros Provincial de la localidad de Los Na- 
valucillos, con un botín aproximado de unos dos 
millones de pesetas, constituye el suceso más im

portante ocurrido durante las últimas horas. Jun
to a él también tenemos que reseñar dos acciden
tes de tráfico, uno de ellos múltiple, con un total 
de nueve heridos, y otro con dos heridos graves.

Sobre las diez y media de la 
mañana del jueves dos desco
nocidos penetraron en la sucur
sal de la Caja de Ahorros Pro
vincial en la localidad de Los 
Navalucillos. En ese momento 
se encontraban en su interior el 
director de la entidad, un em
pleado y un cliente. Uno de los 
atracadores se puso un pasa- 
montañas al entrar en la enti
dad bancaria, mientras que el 
otro se mantuvo a cara descu
bierta durante todo el tiempo. 
Uno de los jóvenes amenazo a 
los presentes con una pistola y 
un cuchillo fino de grandes di
mensiones. Tras amenazarlos, 
el empleado y el cliente fueron 
atados y les vendaron los ojos 
con una cinta adhesiva.

Seguidamente, los atracado
res pidieron al director que 
abriese la caja, y éste les mani
festó que para hacerlo deberían 
esperar, pues la misma tenía 
apertura retardada. Los atraca
dores con gran tranquilidad 
—según nos manifestó el direc
tor de la sucursal— dijeron que 
no les importaba y le dijeron al 
director que no hiciese ninguna 
tontería ni llamase a nadie. 
Mientras un atracador se que
daba en la puerta de entrada, el 
otro se dirigió con el director a 
abrir la caja y esperar a que 
ésta quedase desbloqueada. 
Conforme iban entrando los 
clientes, el atracador de la 
puerta los iba maniatando y 
vendándoles los ojos. Cuando 
la caja se abrió los dos jóvenes 
se apoderaron del dinero de la 
misma, así como del que había 
en el mostrador, dándose a la 
huida, no sin antes dejar ma
niatados a todos los presentes 

tras el patio de operaciones. El 
total de las personas maniata
das llegó a ser de seis. Igual
mente le quitaron al director la 
llave de la puerta y los dejaron 
encerrados.

Según manifestaciones de al
gunos vecinos, en una esquina 
cercana al lugar donde esta.ins
talada la Caja de Ahorros, los 
atracadores eran esperados por 
una tercera persona al volante 
de un coche, con el oue em
prendieron la huida, descono
ciéndose por el momento la 
identidad de los mismos, así 
como el rumbo que pudieron 
tomar en su escapada.

Accidente múltiple con nueve 
heridos

Un espectacular accidente se 
produjo a las ocho y cuarto de 
la tarde de anteayer en el pun
to kilométrico 109,030 de la ca
rretera nacional V, en la que 
resultaron heridas varias perso
nas de diversa consideración al 
producirse una colisión múlti
ple entre dos camiones y un au
tobús de viajeros. El suceso se 
produjo de la siguiente forma: 
el camión frigorífico CA-3302- 
M alcanzó al autocar de la em
presa AISA M-1410-DD y éste, 
a su vez, a otro camión con ma
trícula M-2862-AF. Como con
secuencia del choque resulta
ron heridos de gravedad Ma
nuel Tamayo Puertas, de 
cuarenta y dos años, conductor 
del camión frigorífico, y Joa
quín Cabezas Juárez, de treinta 
y siete, chófer del autocar. El 
conductor del tercer camión, 
Francisco Cogolludo Braojos, 
de cuarenta y un años, resulto 

ileso. Igualmente resultaron 
heridos de carácter leve los 
ocupantes del autocar Julián 
Rodríguez Cabezas, de treinta 
y dos años; Luciano Romero 
Arroyo, de treinta; Jacinto Vé- 
liz Rodríguez, de cuarenta y 
uno; Nemesio Fernández Ro
dríguez, de treinta, y Pedro Gil 
Ortega Calcerrada, de cincuen
ta y dos. Todos ellos fueron 
trasladados en ambulancias de 
Madrideños y Consuegra a la 
residencia sanitaria de Toledo. 
Por su parte, otros dos heridos 
leves, Agustín Robada y Félix 
Burgos, continuaron su viaje..

El segundo accidente del día 
se produjo a las siete y cuarto 
de la tarde del jueves en el pun
to kilométrico 140,070 de la na
cional V, en el término de Cale
ra y Chozas. En el mismo, el 
vehículo Seat 127 TO-2141-D, 
conducido por Aureo Prieto 
Bernabeu, se salió de la calza
da. volcando. A consecuencia 
dei accidente resultó herido de 
gravedad el conductor del vehí
culo, que tiene cincuenta años 
de edad, así como la ocupante 
del mismo Pilar Ramírez Ga
llardo, de cuarenta y nueve 
años.

Para finalizar nuestra cróni
ca de sucesos, añadimos que a 
las dos y media de la tarde del 
jueves los bomberos de Toledo 
tuvieron que realizar una salida 
para sofocar un incendio de 
pastos que se había producido 
en el kilómetro 6.500 de la ca
rretera de Madrid, en los pina
res del término de Olías. Afor
tunadamente, el fuego única
mente consumió el pasto y las 
llamas no afectaron a ninguno 
de los árboles.

—Madridejos________ .

Treinta obreros 
heridos
al ser arrollado 
un autocar 
por un camión
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

A últimas horas de la tarde del 
jueves un autocar, procedente de 
Madrid, lleno de obreros de la ve
cina población de Villarrubia de 
los Ojos (Ciudad Real), tras una. 
jornada de trabajo, fue arrollado 
por un camión cuando la mayoría 
de sus ocupantes se encontraban 
durmiendo, produciendo un saldo~ 
de casi treinta heridos.

El autocar tuvo que detenerse 
por las obras que se están realizan
do en la Nacional-IV. Cuando el 
autocar se paró, siguiendo las indi
caciones marcadas, un camión 
arremetió contra él. Los heridos 
fueron trasladados urgentísima- 
mente al puesto de primeros auxi
lios de la Cruz Roja de Madridejos. 
En pocos minutos las dependen
cias de la Cruz Roía se vieron inva
didas de heridos. Allí ya les espera
ban los doctores Rodríguez y 
Pastor, que fueron auxiliados por 
los soldados de la entidad benéfica, 
tanto los que estaban de servicio 
como los que acudieron al enterar
se del aparatoso accidente, miem
bros de la Cruz Roja Civil y man
dos, presidente y vicepresidente de 
la Asamblea Local. Todos ellos 
atendieron de una manera eficaz y 
rápida a los heridos.

Siete de los siniestrados fueron 
evacuados inmediatamente en am
bulancias a la residencia de la Se
guridad Social de Toledo. Los de
más, tras recibir los primeros auxi
lios, fueron trasladados a sus res
pectivos domicilios de Villarrubia! 
de los Ojos.

Los accidentados trasladados a 
Toledo son: Julián Rodríguez Ca
bezas, Joaquín Cabezas Juárez. 
Luciano Romero Arroyo, Manuel 
Tamayo Puertas, Jacinto Vélez 
Rodríguez, Pedro Gil-Ortega Cal- 
cerrada y Nemesio Cervantes Ro
dríguez. Todos ellos presentaban 
diversas contusiones en diferentes 
partes del cuerpo.
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El cultivo del ajo y sus problemas
El cultivo d? ajos tiene una gran 

tradición en Castilla-La Mancha, 
principalmente en la provincia de 
Cuenca, estando muy localizado en 
[a comarca de Las Pedroñeras, 
aunque en los últimos años existe 
la tepden< ia a de.-plazarse el culti
vo hacia la zona centro de la pro
vincia. Nuestra región tiene un 
44 74 por Í(L) de la superficie na- 

LiJnal de ajos, utilizando datos de 
1980, siendo el volumen recogido 
¿e 79,60 millones de kilogramos, 

■con una producción media por hec
tárea de <5 300 kilogramos. En la 
comarca de Las Pedroñeras la pro
ducción es de 6 a 7.000 kilogramos/ 
hectárea de ajo en rama.

La estructura de las explotacio
nes pasa por una minoría de gran
des propietarios, los exportadores, 
que cultivan el ajo en superficies 
de 50 a 150 hectáreas. Mientras, el 
agricultor viene cultivando, por 
termino medio, entre dos y tres 
hectáreas en plan familiar, llegán
dose a arrendar la tierra necesaria, 
pues el cultivo exige tierras nuevas 
en variedades de ajo morado, ha
biendo un 5 por 100 de ajo blanco. 
Se cultiva principalmente en seca
no, con una tendencia hacia el au
mento del riego de apoyo, y el pro
ducto bruto por hectárea varía con 
los años, pero puede situarse 
alrededor de las 250.000 pesetas 
por hectárea.

Datos técnicos del cultivo. Se 
realiza una labor de alzar, a 25 o 30 
centímetros, seguida de labores su
perficiales para dejar mullido el 
suelo; a continuación se procede a 
la apertura de surquillos para ha
cer la plantación. El agricultor es
coge, siempre que es posible, suelo 
de calidad, de textura franca y sin 

pendencia al encharcamiento. Nor
malmente, la rotación de cultivo 
seguida es ajo-cereal-ajo, ajo-ce
real-girasol-ajo, o en el mejor de los 
casos ajo-cereal-girasol-cereal-ajo. 
En el abonado de la plantación se 
observa que se hace una aplicación 
tardía en base a nitrógeno; otras 
también añaden el potasio y fósfo
ro.

En cobertera se realiza una o 
dos aplicaciones de nitrogenados 
con urea, nitrato amónico y nitrato 
de Chile, a veces en excesiva canti
dad y muy temprano. Se siembra 
de diciembre a febrero, a marco de 
47,5 por 14 a 18 centímetros, lo 
cual arroja una densidad de 
115.000 a 150.000 plantas por hec
tárea. La semilla escogida para la 
plantación procede de cabezas de 
Erimera, principalmente, aunque 
ay una tendencia a escoger los 

dientes gruesos. La plantación se 
realiza de forma manual, aunque 
los grandes cultivadores ya lo están 
realizando de forma mecanizada.

De un tiempo a esta parte un 
pequeño porcentaje de agricultores 
«tan ralizando rulados en pos
plantación. Tras la nascencia del 
cultivo se dan dos o cuatro labores, 
a fin de eliminar malas hierbas,

aporcar el cultivo y enterrar abo
nos de cobertera. La escarda se 
realiza todavía en plan manual, ob
servando últimamente interés por 
el empleo de herbicidas en pos
plantación. Por último se elimina 
el escape floral en uno o dos pases, 
a fin de que no reste sustancias y 
tamaño a la cabeza.

Plagas y enfermedades. (Araña 
roja.) Se ha presentado algunos 
años. En ataques intensivos se se
can las plantas en pocos días, los 
tratamientos se realizan casi de 
forma general, aunque sin tener en 
cuenta la dosis de caldo y materia 
activa. (Oruga roja.) Origina daños 
considerables por la cantidad de 
cabezas que destruye. No se reali
zan tratamientos de campo, sola
mente tratamientos de almacén 
con fumigaciones, por su obligato
riedad para la exportación. (Gusa
no del suelo.) Están presentes en 
gran cantidad de suelos y se obser
va un aumento en relación directa 
con la riqueza de la materia orgáni
ca del suelo. (Nematodos del bul
bo.) Es la plaga más importante 
que presenta el cultivo, existiendo 
un elevado grado de infección de 
los suelos y sobre todo de las semi
llas, las cuales son los principales 
vehículos de la’plaga de unos sue
los a otros.

(Podredumbre blanca o mal de 
esclerocio.) Conjuntamente con los 
nematodos, la enfermedad más im
portante que presenta el cultivo. 
Se repite con gran intensidad el 
cultivo sobre la misma parcela, 

causa del aumento de la contami
nación de los suelos. No'se guarda 
nunca un mínimo de cinco años 
entre cultivos. Se observa un au
mento en la práctica de la desin
fección como medida preventiva 
contra la enfermedad, aunque no 
es práctica generalizada aún. (Po
dredumbre verde o penicilium.) Se 
observa casi todos los años en las 
plantaciones, con la misma proble
mática que en el caso anterior; al 
no desinfectar como práctica habi
tual se observa un aumento de ella.

Hay que conseguir la 
denominación de origen

El ajo se comercializa en cabe
zas, ya cortado en los calibres de 
calidad, que pueden ser: superflor, 
flor, primera, segunda y tercera. Su 
mercado más importante es la ex
portación, siendo Brasil el princi
pal país receptor, siguiéndole a 
gran distancia Venezuela, Puerto 
Rico y Haití, encontrándose poco 
estudiado el mercado europeo y 
oriental.

La manipulación de ajos observa 
gran cantidad de mano de obra de 
julio a diciembre, cifrándose ésta 
en unas cinco a seis mil personas. 
Las instalaciones más importantes 
son las de la Agrupación .de Pro
ductores Agrarios ubicada en Las 
Pedroñeras, que dispone de una 
planta deshidratad ora. Se está 
produciendo ajo deshidratado en 
polvo por un exportador particu
lar, y este producto va al exterior 

con éxito. Otras formas de indus
trialización como la del ajo en pas
ta, en conserva, esencias, acei
tes, etc., no se realizan. Todo el 
producto de los socios no es entre
gado a la cooperativa, pues se bus
ca un rápido ingreso por el produc
to vendiendo en la plaza. La coope
rativa liquida a más largo plazo. 
Sin embargo, no toda la publicidad 
está comercializada por cooperati
vas.

Existen deficiencias importan
tes en los cultivos, las cuales mer
man las posibilidades productivas 
y de calidad del producto. No exis
te una adecuada selección de la va
riedad. La rotación del cultivo es 
demasiado intensa. El abonado uti
lizado creemos que presenta un 
gran desequilibrio. La desinfección 
de semilla como medida preventiva 
de enfermedades de suelo no se 
realiza como práctica habitual. Los 
dientes de semilla presentan un 
elevado grado de contaminación de 
nemátodos y no se toman medidas 
para su eliminación. Los marcos y 
densidades de plantación no se 
adoptan para cada caso. El control 
de las malas hierbas con herbicidas 
no es práctica generalizada, lo cual 
encarece el producto. En plagas se 
observa un aumento de ellas en los 
últimos años, sobre todo en mosca 
y oruga roja. La siembra es manual 
y se realiza poco la mecanizada. El 
ajo se siembra en gran parte sobre 
suelo de secano, pero sería necesa
rio la introducción del riego de 
apoyo.

Se realiza poca investigación al
rededor de este cultivo y sería muy 
interesante tipificar una variedad, 
alcanzar una denominación de ori
gen, exención de nemátodos por 
termoterapia, las virosis del ajo, su 
eliminación y relación con los ren
dimientos, el cultivo de meriste- 
mos de cara a la obtención de semi
lla saneada y certificada.

Deben de buscarse nuevos mer
cados, como Europa, Japón, etc., 
por una tendencia de Brasil a pro
ducir su propio ajo. Igualmente se
rá necesario realizar un catálogo de 
las variedades españolas y conse
guir su homologación en el Merca
do Común. También es necesario 
conseguir una formación para los 
furentes de cooperativas, potenciar 
as cámaras frigoríficas para mejo

rar la conservación y unir campa
ñas y regular mercados. El futuro 
del cultivo se encuentra en la in
dustrialización, aunque se realiza 
muy poco en esté sentido, ya que 
solamente hay intentos aislados de 
ajo en polvo. Este mercado es dis
tinto y, por lo tanto, es necesario 
conocerlo. En el estudio del merca
do habría que estudiar las formas 
de industrializa'ción como es la 
pasta de ajo, ajo en conserva, esen
cias, etc.
Consejería, de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.

Hoy, Día
Internacional del Ajo

X FifóTA mfiWKXSNAt 061 ÁMJ 
CASTU.A. MANCHA

Cartel anunciador de las fies
tas del ajo

Hoy se celebra en la localidad 
conquense de Las Pedroñeras el 
Día Internacional del Ajo. Este 
producto de nuestros campos es 
uno de los cultivos más importan
tes de Castilla-La Mancha, alcan
zando casi la mitad de su superfi
cie natural.

Con este motivo se está cele
brando en esta localidad la X Fies
ta Internacional del Ajo de Casti
lla-La Mancha. Durante el trans
curso de la misma se han venido 
celebrando unas jornadas técnicas 
dedicadas al estudio de este culti
vo. Las mismas fueron inauguradas 
el jueves por Leopoldo Sepúlveda, 
consejero de Agricultura de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Durante estos días se han 
pronunciado las siguientes confe
rencias: «Plagas y enfermedades 
del ajo en la zona de Las Pedroñe
ras», a cargo de Fernando Varés 
Megido, jefe del departamento de 
Patología del INIA. «Comercializa
ción del ajo», por José Santamaría 
Pérez, técnico en comercialización 
de los servicios centrales del SEA.

Hoy se desarrollará una mesa 
redonda sobre: «Técnicas del culti
vo del ajo». En las mismas partici
parán José Luis Fernández-Cava- 
da Labat, jefe del departamento de 
Economía y Sociología Agraria del 
INIA; Antonio J. L. Contreras Le- 
rin, del SEA, y técnicos competen
tes franceses y españoles. La mesa 
redonda estará moderada por 
Antonio Salinas Hernández.

Durante los días que dura la Fe
ria (se inauguró el jueves y se clau
surará mañana) quedaron abiertos 
los pabellones de exposición con la 
participación de diversas firmas 
comerciales de productos fitosani- 
tarios, semillas, abonos, riegos, ma
quinaria y energía solar.

Con motivo de esta importante 
demostración de uno de los pro
ductos punteros de nuestra econo
mía agraria, dedicamos hoy nues
tra página agraria."

El ajo, cultivo de siempre
En tiempos primitivos debió ser un fruto de uso 

exclusivo de las clases humildes, e incluso debía ser 
। disimulado o disfrazado cuando su presencia se ha

cía inevitable en las salsas de ciertos guisos de 
- renombre, valorándose la categoría del cocinero en 

razón de que pasara o no desapercibido el sabor del 
ájo en aquel condimento en que había sido «irreme
diablemente» utilizado. Mas, pese a que era despre
ciado por aquellas primitivas clases burguesas, el 
ajo estuvo presente en los primeros guisos de cocina , 
realizados por el hombre y su uso y cultivo era 
conocido en China desde tiempo inmemorial.

En la actualidad está considerado el ajo como el 
aromatizante imprescindible en la cocina popular y 
su uso se ha extendido tanto entre los pueblos de la 
Europa meridional que ha llegado a constituirse en 
protagonista principal de numerosos guisos regiona
les, ocupando asimismo un privilegiado lugar en la 
elaboración de salsas de la alta cocina internacional. 
Pero es bien cierto que su consumo —sobre todo 
crudo o mezclado en ensaladas— goza de pocas 
simpatías y hasta suele rechazarse debido a su fuer
te sabor acre, o tal vez al penetrante olor que des
prende y que repite y se mantiene en el aliento 
varias horas después de haber sido consumido.

Pero el ajo es una planta condimentaría más que 
Sjlímenticia, aunque los valores higiénicos que pro

porciona son importantísimos, pudiendo conside- 
terse su consumo como altamente medicinal; mace
ados en agua los bulbos y destilados al vapor, se 
obtiene un aceite que es empleado en medicina 
ó°mo estimulante, diurético y antiespasmódico. Su 
tensumo en fresco resulta un gran desinfectante, 
®tendo a la vez un remedio eficaz para las dolencias 
teuniáticas. Su empleo en laboratorios farmaceuti-

eos es muy apreciado para la fabricación de medica
mentos.

Dada la gran resistencia del fruto, una vez secado, 
y conservado en sitio fresco, permite su presencia 
en los mercados españoles durante todo el año inin
terrumpidamente.
• El ajo era conocido y consumido por el hombre 

desde tiempos remotos; se sabe que en Extremo . 
Oriente era ya familiar tres mil años antes de la 
venida de Jesucristo, así como en la India y Egipto. 
En los países del bajo Mediterráneo se le conocía 
con el nombre latino de «allium», palabra de, origen 
céltico que significa «ardiente», y de la que derivó en 
la denominación actual de la mayoría de las lenguas 
latinas.

Herodoto cuenta haber visto sobre la pirámide de 
Cheops jeroglíficos que representan ajos y cebollas 
qde consumían los esclavos empleados en la cons
trucción de este colosal monumento. Son numero
sas las citas sobre las plantas que se remontan a la 
época de los faraones.

En tiempos de austeridad de los romanos, el aio 
era un alimento corriente, habiendo sido desdeñado 
en los siglos de esplendor a causa de su fuerte 

, hedor. Asimismo son numerosas las citas en ciclos 
mitológicos que exaltan sus cualidades, tanto verda
deras como fantásticas. En la Edad Media es elogia
do el ajo como remedio eficaz de numerosas enfer
medades.

La planta, que se parece mucho a la cebolla, 
pertenece a la familia de las liliáceas, siendo la 
especie típica el «allium sativum»; puede alcanzar 
hasta un metro de altura y dispone de hojas ensifor
mes y estrechas, con flores pequeñas generalmente 
blancas.
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La Escuela de Verano de Ocaña-ll, un éxito
OCAÑA. Antonia S. Vara

En el centro de cumplimiento Ocaña-II se está lle
vando a cabo una nueva actividad piloto denominada 
Escuela de Verano. En ella se han programado una 
serie de charlas y cursillos monográficos, de acuerdo a 
las inquietudes y sugerencias que cada educador ha 
constatado en su grupo de internos. Son expuestas por 
cualquiera que esté capacitado bien entre ellos o bien 
alguien del exterior que desee cooperar. Los temas

Entre los cursillos organizados 
se encuentran uno sobre «Literatu
ra» y otro sobre la «Historia del 
cine», aunque al ser más técnicos 
no han tenido, sobre todo el prime
ro, mucha respuesta por parte de 
los internos, ya que ellos prefieren 
los temas dados en forma de entre
tenimiento. Para asistir a cualquie
ra de ellos se apuntan en unas lis
tas expuestas con anterioridad al 
día de la conferencia, ya que pue
den coincidir varias a la misma ho
ra.

La valoración, después de dos 
meses de esa experiencia, entre los 
educadores va desde ser considera
da muy positiva hasta la denomi
nación de completo éxito, aunque 
haya que mejorarlo. Lo que si está 
claro para todos es que se repetirá 
en años sucesivos.

Durante el mes de agosto se han 
reducido las actividades al encon
trarse en período de vacaciones al
gunos educadores. Y al comenzar 
septiembre prácticamente ha dado 
por finalizada esta serie de confe
rencias y cursillos. Por otro lado, 
funciona en el centro una asocia
ción cultural llamada Pablo Picas
so en la que puede ingresar de for
ma voluntaria cualquier interno. 
Su funcionamiento supone un gran 
alivio y ayuda a la hora de progra
mar actividades, según las propias 
palabras de un educador. En reite
radas ocasiones les he hablado de 
los educadores, pero no les he ex
plicado quiénes son, y la mejor de
finición la pueden dar ellos mis
mos: «puente entre medio padre 
—medio madre— medio funciona
rio de vigilancia», a quienes los in-

propuestos van desde la tauromaquia hasta el cine, 
pasando por la ecología, la parapsicología o los méto
dos anticonceptivos. Pero, según nos comentaban algu
nos educadores, «a pesar de seleccionarlos cuidadosa
mente no se sabe nunca si se acierta». Tres o cuatro de 
ellos han tenido una aceptación apoteósica, como la 
parapsicología, ecología y medios de comunicación. 
Las demás charlas pueden ser valoradas como norma
les.

temos no aceptan como funciona
rios y deben ganárseles con mucho 
tacto y sirviéndoles de guía. Ofi
cialmente son designados como 
funcionarios del cuerpo especial 
con funciones de educadores. La 
labor que llevan a cabo consiste en 
«no ir a pillar al interno ni pensar 
que éste intenta engañar al funcio
nario, sino que es un tío majo al 
que hay que ayudar y darle una 
oportunidad hasta que nos de
muestre lo contrario». En el año de 
vida que tiene este centro se ha 
apreciado una evolución muy posi
tiva de los internos asistidos aquí, 
y si además se tiene en cuenta que 
su labor, en cuanto experimental, 
puede ger aplicada en otros cen
tros, hay que elogiar su labor, aun
que ellos desearían mejor la coope
ración práctica del exterior.

Se está celebrando el IV aniversario 
de la peña pirotécnica La Alegría

VALMOJADO. Jesús Rodríguez.
Como viene siendo habitual, la peña pirotécnica La Alegría, de 

Valmojado, celebra a comienzos de septiemmbre su fiesta anual, coin
cidiendo con las tradicionales fiestas en honor de la Virgen de las 
Misericordias. Esta peña, que reúne a unos ochocientos socios, tiene 
programadas una serie de actividades que se están desarrollando du
rante los días 3, 4 y 5 del actual, y que convierten a Valmojado en una 
«pequeña Valencia» lleno de fantasía, ruido y color pirotécnicos.

Así, ayer en la plaza del pueblo 
se efectuó el pregón oficial con un 
gran chupinazo, donde los socios, 
portando la gran pancarta-82, re
corrieron las calles con grandes 
descargas de cohetes, acompaña
dos por la banda de música local. A 
las siete de la tarde, y en el atrio de 
la iglesia, habrá una ofrenda floral 
a la Virgen.

Ese mismo día, y por la noche, 
un concurso de toros de fuego, en 
el que compitieron pirotécnicos de 
Madrid, Toledo y Valencia, espe
cialmente invitados para este mag
no acontecimiento, todo ello segui
do de una queimada, batallas de 
cohetes y tracas, así como el pri
mer festival de cante popular y 
baile en el recinto ferial.

Mañana día 4, «gran despertó» a 
base de potentes bombas, tracas y 
mascletá, seguida de la popular 
gymkhana, con importantes pre

mios.
Por la tarde, misa solemne y 

procesión en honor de la Santísima 
Virgen de las Misericordias, finali
zando este día con baile en la ker- 
més y espectacular colección de 
fuegos de artificio.

Estas fiestas acabarán el día 5 
con un concurso de paellas, bailes, 
degustación de limonada, etc.

La novedad este año consiste en 
el estreno oficial del himno de la 
peña, con letra de Jesús Rodríguez 
López y música de Eugenio Rodrí
guez, que será interpretada por la 
banda infantil, que amenizará es
tas fiestas.

Por último, desear a socios y 
simpatizantes que estas fiestas se 
desarrollen en un ambiente de ale
gría, contentó y diversión, sin olvi
dar la cordialidad que siempre ha 
caracterizado a Valmojado.

Cartezamesada___________________

Fiestas de la Virgen del Castillo
CABEZAMESADA. (Servicio especial.)

Se están celebrando en estos días las fiestas patronales de Cabeza- 
mesada en honor de la Virgen del Castillo. Los festejos que tienen 
lugar vienen de una larga tradición, tras muchos años de resplandor 
en los actos conmemorativos.

Ayer se inauguró, con la presencia de las autoridades locales y y al 
frente su alcalde, Leopoldo Rubio, la nueva fuente pública. Esta es un 
regalo de los concejales y alcalde, que la han financiado con el dinero 
que hubieran cobrado por su gestión municipal. La fuente artística de 
leones ha sido hecha por unos artesanos del pueblo murciano de 
Lotea. Además, en este día hubo pólvora, suelta de toros de fuego, 
verbena y vísperas.

Para hoy día 4 está prevista la celebración de una misa solemne en 
honor de la Virgen del Castillo. A continuación tendrán lugar diversos 
concursos, entre los que destacan la carrera pedestre, concurso infantil 
de cintas, destreza ae coches y fútbol. Por la tarde, procesióñ de la 
Virgen, y por la noche, concurso de coros y danzas. Por último, el 
domingo día 5, nuevos concursos de fútbol y carrera pedestre, con 
cucañas y botijos.

Consuegra__________________________________________ ___________

Festival de coros y danzas en la semana cultural
CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Como continuación de los actos 
iniciales de la semana cultural tuvo 
lugar un festival de-coros y danzas 
en el que intervinieron los grupos 
de El Romeral, Mora de Toledo y 
Rosa del Azafrán, de Consuegra, y 
se inauguró la exposición de pintu
ra y artes plásticas, amén de la 
entrega de la cultura «Composición 
para un espacio libre», cedida a la 
ciudad por su autor, Pablo Coste- 
Iludo. Otros números de relieve 
han venido sucediéndose a lo largo 
de la última semana.

Entre éstos podemos destacar el 
tercer festival de bandas de músi
ca, celebrado en la plaza de Espa
ña, con intervención de las agrupa
ciones musicales de Puertollano, 

que atrajo principalmente la aten
ción y acogida del público.

En el transcurso de estos días se 
han celebrado diversas actividades, 
tanto deportivas como literarias: 
teatro infantil, sesiones de cine y 
dos representaciones teatrales, una 
a cargo del teatro Guirigay, con 
«Una mujer sola», de Darío Fo y 
Franca Rame, y la «Barca sin pes
cador», de Alejandro Casona, por el 
grupo Besana, de aficionados loca
les, que pusieron mucho empeño 
en no desmerecer, ante el elenco de 
otras representaciones preceden
tes.
Los Pekenikes supieron a poco

Como cierre de estas jornadas, la 
zarzuela «El huésped del sevillano», 
en la plaza de España, por la Com

pañía Lírica Española, dirigida por 
Antonio Amengual.

Fuera de las actividades reseña
das, y en la noche del jueves, pa
trocinado por la Caja de Ahorros 
de Madrid, hubo un recital, de ple
na satisfacción para los numerosos 
espectadores; fue la actuación de 
Los Pekenikes, que supo a poco. 
Sus canciones, de una ñora justa, 
dejaron con la miel en los labios a 
quienes pedían más prolongada ac
tuación. Patrocinadas estas jorna
das por el Ayuntamiento, han cola
borado económicamente la Diputa
ción Provincial, el Banco de Vizca
ya y las Cajas Rural Provincial, 
Ahorro Provincial de Toledo y la 
Caja de Ahorros y Monte de Pie
dad de Madrid.

—;------------------------------------------------------ agenda provincial toledana

ALAS 18:
Comienzo de las fiestas en honor 

de la Virgen de la Alegría, con dis
paro de cohetes y desfile de gigantes 
y cabezudos, acompañados de ban
das de cornetas, tambores y majo- 
rettes.
A LAS 19,30:
• Iglesia de San Andrés.— Novena 
en honor de la Virgen de la Alegría. 
A LAS 20:
•Iglesia de El Salvador.— Triduo 
en honor del Cristo del Calvario.
A LAS 20,30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novena dedicada a la Vir
gen de la Salud.
A LAS 22:
• Plaza del Salvador.— II Concurso 
Regional de Coros y Danzas, con la 
actuación de los grupos La Roda, 
Sigüenza y Mora dé Toledo.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió

Toledo ayer.
4 de septiembre de 1605: Carta 
de Lope de Vega desde Toledo

Escribe el duque de Sessa lo 
siguiente:

«Hoy envié a Valladolid mi 
“Jerusalem” para que el Conse
jo me dé su licencia; la imprimi
ré muy deprisa y el primer libro 
que salga será para vuestra ex
celencia. Este libro lo he escrito 
en mi mejor edad y con más

f Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A). 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

VillarreaL. Laborables, de 18 a 21 
horas..
ILLESCAS
A LAS 7:
• Carrera de galgos.
A LAS 18:
• Tradicional encierro de los novi
llos que serán lidiados.
CARRANQVE
A LAS 9:
• Desencajonamiento de las reses 
que serán lidiadas por la tarde.
A LAS 18,30:
• Plaza de toros.— Novillada.
A LAS 22:
• Verbena popular con la actuación 
del grupo Praquer.
CASTILLO DE BAYUELA
A LAS 11,30:
• Plaza municipal.— Concurso de 
pintura infantil. '
A LAS 12,30:
• Final del trofeo de tenis.
A LAS 18:
• Plaza de toros.— Novillada, segui
da de un baile sorpresa.
A LAS 22:
• Plaza municipal.— Concurso de 
disfraces.

estudio que otras obras de mi 
juventud, donde tiene más po
der el apetito y el corazón.»

Recordemos que Lope de Ve
ga estuvo avecindado en Toledo 
desde 1604 hasta 1610. Por re
sidir la corte en Valladolid, en
vía allí el manuscrito de su «Je
rusalem conquistada», en la que 
hace numerosas referencias a 
Toledo.

Clemente FALENCIA

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P)„ 10,20 (A), 11,55 , 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

______ Cartelera......
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigoría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 18,30, 20,30 y 22,30 horas: «El 
lago azul», de Randal Kleiser, con 
Brooke Shields y Christopher At- 

. kins. Mayores de 14 años.
Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 

7. Teléfono 221623).— A las 17,30, 
19,15, 21 y 22,30 horas: «Fuerza 7». 
Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 17,30, 
19,15, 21 y 22,30 horas: «Arquero de 
fuego». Todos los públicos.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 18 y 20 
horas: «Jugada maestra», de John 
Quesd. Mayores de 18 años.

r» Cupón pro ciegos-.

Número premiado ayer

505
__Nacimientos, 

matrimonios 
y defunciones

Nacimientos.— Manuel Angel, 
hijo de Miguel Cruz y María Teresa 
Fuentes; Alberto, hijo de José Igna
cio Esteban y María Araceli Gonzá
lez; María Cristina, hija de Santiago 
Simón y María Jesús Blanco; Mana 
Fátima, hija de Angel Luora y Fran
cisca Sáncnez-Urán; Andrés, hijo de 
Angel Andrés García y Sagrario Gu
tiérrez; Daniel, hijo de Emilio Za- 
morano y Milagros García; Beatriz, 
hija de Ignacio García y María del 
Carmen Villarrubia; María del Car
men, hija de Antonio Zafra y Car
men Losada; María Virginia, hija de 
Gabriel Catalán y Emilia Sánchez.

Matrimonios.— José Manuel Ló
cente Sánchez-Horneros y Rosa Ma
ría Peces Sánchez. Biezma.

Defunciones.— Pedro García 
Vázquez; de cuarenta años; Manuel 

tíde la Llave Rodríguez de la Morena, 
de' setenta y ocho años.

Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (toda la no
che).

TALAVERA
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (hasta las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 802070 
(toda la noche).

______El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 31 grados 

a las 17 horas; mínima, 14,4 grados 
a las 8,30. A las 14 horas: 26,1 gra
dos. Humedad relativa del aire: 39 
por 100. Presión atmosférica: 722,2 
milímetros.

El día transcurrió con cielo des
pejado y vientos”*flojos de compo
nente Este.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY.— El Sol sale a las 7,45; se 
pone a las 20,44. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sale a 
las 21,30; se pone a las 8,25. Fase 
lunar: entre luna llena y cuarto 
menguante.

__ _________ , Teléfonos
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 56 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.

---------Horarios —.— 
de autobuses 

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15,14,30,. 

20,15 (laborables).
' Continental: 10,11,11,30,18,.

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30;

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo 

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables). .

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12,; 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).'

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera 

7,30, 14, 15, 16 (laborables). ■ 
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

útiles______________ _
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía; 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80-1381.
Policía Muncipal* 8000 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 8013 88.
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Especial Miguel
- ---------- —_

Cirilo Panduro Torres, alcalde de Miguel Esteban

«He dado al pueblo todo lo que le he podido dar»
Cirilo Panduro Torres, alcalde de Miguel Esteban, nos definió así 

su trayectoria personal en los cuatro años de gestión municipal en 
el Ayuntamiento de esta localidad: «Amigo de todos, apenas tengo 
enemigos, he dado al pueblo todo lo que le he podido dar. Ahora 
dejaré el paso, con toda seguridad, ya que no me presentaré a las 
próximas elecciones. He sido cuatro años juez y otros cuatro 
alcalde y ya he tenido suficiente.»

Director del grupo escolar de 
Miguel Esteban, este maestro de 
cuarenta y dos años, casado y pa
dre de dos hijos, ha dirigido los 
destinos de este pueblo junto a 
una Corporación que, por ser ma
yoría, seis miembros de UCD 
frente a tres independientes, uno 
del PC y otro del PSOE, y por 
existir armonía entre sus miem
bros ha acometido la realización 
de diversas obras necesarias en la 
localidad. El alcalde nos cuenta 
que no ha habido muchos proble
mas en el seno de la Corporación 
municipal. Miguel Esteban es un 
pueblo tranquilo, por lo menos 
antes de las elecciones. En cuan
to al aspecto social, se han reali
zado un gran número de obras, 
que han contribuido a paliar el 
paro que había, aunque éste no 
era muy numeroso. Se han atra
vesado momentos en que se ha 
tenido que recurrir al empleo co
munitario, pero la situación ha 
llegado a ser acuciante.

Miguel Esteban es un pueblo 
eminentemente agrícola, con la 
idea general de que las socieda
des agrarias están minusválora- 
das. También se emplea a sus ha
bitantes en el trabajo en las cua
tro cooperativas vinícolas del lu
gar y dos cooperativas de 
prendas de vestir.

El señor Panduro está espe
cialmente satisfecho con diversas 
realizaciones que han tenido lu
gar en los últimos años, como la 
adaptación del parque municipal, 
el centro rural de higiene, el cen

tro cultural, el grupo escolar, el 
campo de fútbol, el saneamiento, 
el teléfono automático, el cuartel 
de la Guardia Civil, el remoza- 
miento de la banda de música y 
el arreglo de toda la red de cami
nos rurales. A estos logros añade 
también la integración del pueblo 
en la Mancomunidad de Aguas 
del Río Algodor, con lo que se 
asegura el suministro de agua a la 
localidad.

En cuanto al tema cultural, el 
alcalde nos informa que se están 
gestionando con la delegación del 
Ministerio de Cultura diversas 
entregas de libros, principiando 
por 2.000 hasta llegar a la cifra de 
6.000 ejemplares. Por ahora los 
libros no han llegado, pero entre 
tanto la antigua biblioteca muni
cipal dispone de 1.500 a 2.000 li
bros, fondo muy antiguo y casi 
inutilizable. Aun así, la biblioteca 
ha estado funcionando, pese a es
tas limitaciones.

El problema escolar, por otra 
parte, ha quedado totalmente pa
liado: «El grupo escolar, nos 
cuenta el señor Panduro Torres, 
está perfectamente dotado, con 
laboratorio, aula de pretecnolo
gía, aulas de usos múltiples y ma
terial nuevo, para las 16 aulas de 
EGB, más las cuatro antiguas y 
otras cuatro de preescolar.» Se
gún la opinión del alcalde como 
profesional del ramo de la ense
ñanza, el nivel de los niños es 
bastante elevado, y cuando pasan 
a cursar sus estudios a los insti

Cirilo Panduro Torres, alcalde de Miguel Esteban, seguirá con 
la opción de centro

tutos de Quintanar de la Orden y 
Alcázar de San Juan, los alumnos 
adquieren cierto prestigio.

Asimismo, el deporte se fo
menta en la escuela, que dispone 
de dos pistas polideportivas. Los 
deportes más practicados son el 
futbito, tenis, balonmano y fút
bol. En este último deporte, los 
escolares migueletes han queda
do campeones provinciales en los 
campeonatos escolares celebra
dos recientemente. En la actuali
dad se está disputando un ani
mado campeonato de tenis.

El señor Panduro nos hace se
guidamente especial hincapié en 
el gran fervor religioso de sus pai
sanos a la Virgen del Socorro, lla
mada popularmente «Socorrilla».

Por último, Cirilo Panduro nos 
confiesa que está un poco harto 
de la política, en la que no había 
estado metido antes. Ante los úl
timos sucesos nos afirma: «Yo si
go con la opción de centro, en sus 
ideas generales, y en ello seguiré 
a los jefes, aunque no quito ni 
punto ni coma de mi manera de 
pensar, que se basa en los esque
mas generales del humanismo 
cristiano, empresa de libre mer
cado y el progresismo, caracterís
ticas que tienen todos estos par
tidos.» Nos despide con un resu
men de su actividad municipal: 
«Le puedo presentar un balance 
que no sólo és positivo. UCD en 
mi pueblo ha supercumplido, he
mos saltado el listón y hemos da
do más de lo prometido.»

De la «villota» 
al «Peliblanco»

Mirando hacia el pasado leemos 
la siguiente transcripción: «La igle
sia es de tres naves, e las paredes 
de tierra, e toda caída, e lo que 
queda enhisto es para caerse, el 
horno está descobijado. El lugar es 
pobre y se despuebla.» Si nos su
mergimos en otros tiempos vemos 
que el 15 de diciembre de 1498, día 
en que llegaron unos visitantes al 
pueblo, escribieron estas líneas, y lo 
peor es que llevaban razón, porque 
en 1575 nuestro pueblo aparece con 
80 vecinos, el más pequeño de la 
zona.

Nuestros antepasados tuvieron 
que luchar de lo lindo para que el 
pueblo no desapareciera. Y lo hicie
ron dentro de una vida mísera, con 
sus quehaceres cotidianos, como el 
18 de julio de 1589, en que se conce
de la «villota» y la leña del monte 
del Mirabel a Francisca Sánchez.

Dando un salto nos trasladamos 
a 1725, donde ocurre un aconteci
miento extraordinario: una causa 
criminal contra Alfonso, alias el 
«Peliblanco», y Juan Francisco Gó
mez, por haber dado muerte a Ma
nuel Morales, hijo de Cristóbal. Los 
defiende Joseph Espinel, pero son 
condenados al destierro en «dos le
guas en contorno», al primero j>or 
ocho años, y al segundo por sólo 
cuatro. Otro juicio hay en 1740 con
tra Pedro y Manuel por no pagar el 
arrendamiento de las tierras de la 
iglesia parroquial.

En cuanto a contribuyentes de 
alcabalas o impuestos hay una pe
queña muestra: en 1725 hay 138 
contribuyentes, de los cuales diez 
son pobres, por lo que no pagan cuo
ta. En 1749 existen 211, siendo los 
principales Francisco Rodrigo, 
Francisco Muñoz, Pedro Garay, Je- 
seph Taravillo, Antonio Exido y 
otros.

Y más curiosidades son que el 
pósito existe en 1566, que los veci
nos se reúnen a son de campana y 
que las propiedades de la iglesia se 
denominaban «Las Sierras»

José SANABRIAS

AYUNTAMIENTO DE MIGUEL ESTEBAN
FERIAS Y FIESTAS 1982

Día 4 de septiembre (Día de la Mancha).— A las 9,30 de la tarde: Salida del Ayuntamiento del desfile de las reinas 
manchegas, acompañadas de autoridades. A continuación, en el Auditorium, coronación de la reina de Miguel 
Esteban y elección y coronación de la reina de la Mancha. Pregonero, don Marcelino Casas Muñoz, diputado 
provincial. En el intermedio actuarán los coros y danzas de Miguel Esteban y el grupo escolar de ballet. Serán 
presentados por Benedicta Yébenes y Pilar Ramírez.

La noche acabará con una elegante cena-baile en honor de la reina de la Mancha.

Día 5 de septiembre.— A las 10 de la mañana: Gran carrera ciclista de categoría regional. A las 11 de la mañana: 
Primer partido de fútbol del torneo Feria 82. A las 5 de la tarde: Segundo partido de fútbol correspondiente al 
torrTeo cuadrangular Feria 82. A las 11 de la noche: «La molinera de Arcos» (Alejandro Casona). Adaptación de 
«El sombrero de tres picos», de Pedro Luis de Alarcón, ofrecido por el grupo Mies, de Miguel Esteban, en el 
Centro Cultural.

Día 6 de septiembre.-— Mañana y tarde, finales de tenis y ajedrez. A las 11 de la noche: Segunda actuación del grupo 
Mies.

Día 7 de septiembre.— A las 6 de la tarde: Final de fútbol sala. A las 8 de 
la tarde: Festival infantil de títeres y marionetas, ofrecido gratuitamente 
a niños en el parque. A las 10,30 de la noche: Salve en honor de la 
Socorrilla. A continuación, pólvora ofrecida por la Hermandad de la Virgen. 

dad de la Virgen. A las 10 de la mañana: Tiro al plato. Campeonato de 
Caliche. Salto de seras. A las 11,30 de la mañana: Maratón organizado por 
Muebles Aguado. A las 5,30 de la tarde: Espectáculo cómico-taurino 
musical. Al final, suelta de vaquillas para los aficionados.

Día 8 de septiembre (Día de la Virgen).— A las 9 de la mañana: Diana por 
la Banda Municipal. A las 11 de la mañana: Tirada al plato. A las 12 de 
la mañana: Misa Mayor en honor a la Patrona. A las 5 de la tarde: Partido 
de fútbol en homenaje al equipo infantil del Colegio Cervantes, reciente
mente proclamado campeón provincial, al ganar la final por 11-0. Se 
enfrentará al Real Madrid C. F. A las 8,30 de la tarde: Procesión de la 
Virgen del Socorro y tradicional subasta de andas.

Día 9 de septiembre.— A las 9 de la mañana: Diana por la Banda Municipal. 
A las 9,30 de la mañana: Procesión de la Virgen del Socorro, seguida de 
ofrenda y subasta. A las 10 de la mañana: Tiro de pichón. A las 11 de 
la mañana: Partida de ajedrez simultánea a cargo del campeón provincial 
Fernando Rojas, en los locales del casino La Amistad. A las 5,30 de la 
tarde: Gran novillada. Habrá vaquillas para los aficionados.

Día 10 de septiembre.— A las 9 de la mañana: Diana por la Banda Municipal. 
Concurso de arada y habilidad de tractoristas, organizado por la Herman-

Día 11 de septiembre.— A las 10 de la mañana: Tiro de pichón.

Día 12 de septiembre.— A las 5,30 de la tarde: Final del torneo de fútbol 
Feria 82. Al campeón Talleres Ferji donará una gran copa. A las 10 de la 
noche: Entrega de trofeos por la reina y damas y traca final.

La pista municipal ofrecerá grandes bailes durante los días de la feria.
Nota: La Comisión de Festejos se reserva el derecho de modificar o 

suprimir cualquier festejo.

ORQUESTAS Y ATRACCIONES
Día 4: Grupo Libra 75.
Día 8: Domy Germans Show y grupo Neón.
Día 9: Orquesta La Vieja Banda y el grupo Un.ón Flamenca.
Día 10: Orquesta Séptima Avenida y el grupo rock Piedra de Toque.
Día 11: Marisol y sus muñecos y Séptima Avenida.
Todas las tardes, discoteca en el local de la verbena.
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Especial Miguel Esteban
María Esther Carriazo, reina de las fiestas

«No estoy en la nueva ola, aunque

María Esther Carriaza Yébe- 
nes, reina de las fiestas

María Engracia Lara Carre
ras, dama de honor

Un pueblo en marcha

María Pilar Lara Lara, dama 
de honor.

Rosa María Jiménez Torres, 
dama de honor

María Esther Carriazo es una joven a punto de cumplir en este mismo 
mes los diecisiete años, estudiante de COU y con muchas ilusiones por 
delante. El año anterior fue nombrada dama de honor y en estas fiestas 
ha resultado elegida reina por mayoría de votos.

Le preguntamos por sus proyectos en el futuro:
—Tengo muchos en la cabeza y no sé si los realizaré. Me gustaría ser 

modelo o hacer teatro. Esta última actividad ya la he practicado en las 
funciones del colegio. También, por otra parte, me gustaría hacer Magis
terio, pues me encantan los niños. De todas formas, a mi edad todavía no 
sabes lo que serás más adelante.

—¿Cuáles son tus «hobbies»?
—Me encantan la lectura, el baloncesto y los caballos, aunque no he 

tenido todavía la oportunidad ni los medios para practicar la equitación.
—¿Te consideras liberal?
—Muy liberal no soy, sino algo conservadora en el sentido de que no 

estoy en la nueva ola, aunque tampoco me considero una carroza.
..... ....................

Cuando se inició nuestro go
bierno en 1979 encontramos mu
chas deficiencias de equipamien
tos urbanos y de problemas deri
vados del ciclo del agua. Se elabo
ró un programa de necesidades, 
que creo que se ha ido cumpliendo 
con exactitud y rigor; así, hoy, nos 
encontramos con obras hechas, 
como el Colegio Nacional, con una 
inversión de 55 millones, más el 
mobiliario y equipamiento del 
mismo, que lo hacen uno de los 
mejores colegios de la provincia. 
Se ha automatizado la red telefó
nica con una inversión de 25 mi
llones. Se está trabajando en la 
construcción de la casa-cuartel de 
la Guardia Civil, con una inver
sión de cerca de 40 millones, y se 
van a iniciar las obras de adapta
ciones y mejoras de las travesías 
correspondientes a las carreteras 
comarcales que cruzan nuestro 
pueblo, con un presupuesto esti
mativo de 23 millones de pesetas.

Pero además de estas obras, fi
nanciadas por la Administración 
Central, nuestro Ayuntamiento, 
en colaboración estrecha con la 
Diputación Provincial, también 
ha intervenido en ejecuciones im
portantes, como se recordará: la 
instalación de faroles en el par
que municipal, la construcción y 
equipamiento del Centro Cultural, 
con una inversión de cinco millo
nes; el Centro Rural de Higiene, 
con una inversión de tres millo
nes; la Cajade Ahorros Provincial 
de Toledo donó a este Ayunta
miento bancos y juegos infantiles, 
que fueron colocados en el parque 
municipal. Se ha mejorado el 
alumbrado público, se han cam
biado las bombas del abasteci
miento de agua, la construcción 
del campo de fútbol.

En colaboración con la Cámara 
Agraria y la Diputación se han 
arreglado los caminos municipa
les. Se ha conseguido una ayuda 
de 500.000 pesetas del empleo co-

Marcelino Casas, diputado 
provincial

munitario, últimamente, a través 
del Plan de Acción Comunitaria 
con el Gobierno Civil. Asimismo 
se está pavimentando el paseo 
central del parque, con una sub
vención de 1.500.000 pesetas, y 
dejo para el final una obra que, si 
bien se ha hablado mucho de ella, 
por su cuantía y magnitud se veía 
difícil su realización; hoy está en 
marcha. Me refiero al saneamien
to. Es una obra incómoda, pero 
necesaria. Hasta ahora se han ad
judicado 117 millones, de los que 
54 corresponden a una subvención 
a fondo perdido de la Diputación. 
Estas obras son de difícil evalua

ción en su inicio y se prevé un 
costo mucho más elevado. Se ha 
previsto financiar la parte suple
toria sin aportación de los veci
nos.

La integración en la Mancomu
nidad de Algodor nos asegurará a 
largo plazo un abastecimiento de 
agua, o al menos será una aporta
ción supletoria de tan preciado lí
quido. Se ha previsto y aprobado 
en Consejo de Ministros la adjudi
cación del tramo correspondiente 
a nuestro pueblo para 1983, con la 
inclusión de un nuevo depósito re
gulador.

La etapa de transición que nos 
ha tocado pasar por este Ayunta
miento ha sido mezcla de tensión, 
de incertidumbre y falta de adap
tación, muchas veces con la rapi
dez necesaria, que la realidad exi
gía, impidiéndonos las hojas ver 
el bosque, pero cuando el trabajo 
se hace con seriedad, rigor y ho
nestidad la conciencia está tran
quila y la voluntad satisfecha. 
Así, al menos, nos sentimos los 
que hace algún tiempo prometi
mos estas cosas y hoy las vemos 
hechas realidad. Esta época de 
obras está concluyendo y se debe
rá iniciar una nueva etapa de con
solidación de nuestra gente y de 
asentamiento de los jóvenes en 
nuestro pueblo. Es necesario 
crear puestos de trabajo deriva
dos de la agricultura. Potenciar el 
ocio, aunque quiero recordar los 
viajes de la tercera edad a Aran- 
juez, Cuenca y Alicante, así como 
actividades deportivas y cultura
les realizadas. Podéis estar segu
ros de que nuestro pueblo está en 
marcha y con este empuje e ilu
sión debe seguir. Mucho depende 
de vosotros.

Felicidades en esta feria y has
ta siempre.

Marcelino CASAS MUÑOZ
Diputado provincial y concejal

A TALLERES FERJI
ESTRUCTURAS METALICAS 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
DEPOSITOS DE CHAPA Y ACERO INOXIDABLE

Felices 

Fiestas
Carretera Alcázar, km. 8,200 

TELÉFONOS:
ORGIAS Y TALUKK: 17 20 63 ------------------------- 172200

DISTRIBUIDORES DE CHAPA DE ALUMINIO

MIGUEL ESTEBAN (Toledo)

ESTRUCTURAS METALICAS
— Cubiertas para naves industriales.

Chapas de aluminio aislantes para naves indus
triales.

— Estructuras para pisos.
— Barandillas y portadas basculantes, sistema 

Ferji.
— Rejas tipo castellano sencillas.
— Plegado de canalones para naves industriales.

CARPINTERIA DE ALUMINIO
— Mamparas para oficinas en general.
— Puertas de calle y establecimientos.
— Ventanas practicables.
— Ventanas correderas en blanco, bronce y oro.
— Antepechos y rejas.
— Barandillas para terrazas.

(MEDIDAS SEGUN PEDIDO)
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Especial Miguel Esteban—..-..
La adorada «Socorrilla»

La noble historia de un pueblo 
hecha por hombres nobles

La Santísima Virgen del Socorro, conocida popularmente por la 
^Socorrilla», es adorada con gran fervor por los migúeteles, espe
cialmente en estas fiestas celebradas en su honor. Son días para 
la unión de la Virgen con sus hijos en este septiembre festivo y 
vendimiero, que los migueletes consagran a la paz, la sana ale

gría y cristiano regocijo

EMPRESA CONSTRUCTORA 
DE LA RED DE SANEAMIENTO 

DE MIGUEL ESTEBAN

A siete kilómetros de Quintanar de la Orden y 120 de Toledo se 
alza, a 550 metros de altitud, un punto de terreno de 92,84 kilóme
tros cuadrados, que configuran la villa toledana de Miguel Esteban.

Volviendo la mirada hacia atrás, y según nos dicen los libros de 
historia, Miguel Esteban, antes del comienzo de nuestra Era, fue 
ocupado por la antigua ciudad de Alcés, cuya población osciló entre 
los 15.000 y 20.000 habitantes.

En el siglo XVIII, Miguel Es
teban tenía una población de 228 
a 368 vecinos, quienes padecían 
frecuentemente dolencias reumá
ticas, que, según cuenta la histo
ria, se medicinaban con las aguas 
minerales de Poyos. Otras enfer
medades comunes eran las tercia
nas, que a finales de este siglo se 
recrudecieron en toda la pobla
ción, y la dolencia se hacía más 
efectiva en época otoñal. Los ve
cinos de aquellos tiempos solían 
combatir esta enfermedad con 
quina, y corrían por aquellos en
tonces los rumores de que estas 
enfermedades se debían a la exis
tencia de lagunas con aguas es
tancadas.

La tierra y sus cultivos
A lo largo de su historia, los 

campos en los que se asentaban 
los vecinos del actual Miguel Es
teban estaban considerados como 
una tierra eminentemente fértil y 
productiva, y se dedicaba al cul
tivo con noria para la hortaliza y 
al cultivo de secano y monte alto, 
además de los viñedos.

La tierra se cultivaba por rota
ciones de año y vez, y siempre 
existía una condición indispensa
ble para el cultivo, y era que la 
tierra tenía que ser de primera 
calidad; las de segunda descansa
ban durante tres años, y las de 
tercera, durante once. Dominaba 
siempre el cultivo de secano so
bre el de regadío, y entre los dos 
se encontraba el cultivo del viñe
do.

Una gran parte del territorio 
está ocupado por montes de enci
nas, que eran propiedad del Con
sejo.

La recolección era mayorita- 
riamente de trigo, cebada, avena, 
centeno, garbanzos, lentejas, gui
jas, azafrán, vino, barrilla en los 
solobrales y bellota, y a finales 
del siglo XVIII solían recoger 
72.070 fanegas de todo el grano.

En lo que se refiere al ganado, 
en aquel tiempo se solía utilizar 
para el servicio doméstico las mu- 
las y los asnos, con predominio 
de éste sobre aquél. Estos anima
les eran también utilizados para 
los servicios de trajinería, con 
predominio también de los asnos 
sobre las muías. El ganado lanar 
era también importante, según 
relatan los libros de su historia; 
todas las cabezas que existían 
pastaban en los términos de esta 
localidad y en algunas ocasiones 
se mandaban algunas cabezas a 
pastar al término de Castellar.

Como en la mayor parte de los 
lugares de España, en aquellos 
tiempos la industria era pequeña, 
aunque poco a poco fuera alcan
zando vitalidad. Toda la indus
tria del momento, o al menos en 
su mayoría, se dedicaba al servi
cio del campo y de la producción 
agrícola, como, por ejemplo, los 
molinos de viento, que en esta 
localidad eran cuatro, situados en 
el camino de la Puebla de Almo- 
radiel, y que rentaban cada uno 
20 fanegas de trigo; también se 
contaba entonces con dos moli
nos arrieros de agua.

El Ayuntamiento
El órgano oficial que regía por 

entonces los destinos del pueblo 
tenía entre sus bienes urbanos la 
casa del Ayuntamiento, la carni
cería, la fragua, la cárcel, y entre 
los rústicos, el monte de Aldea y 
la rastrojera de todos los sembra
dos, menos las hierbas de la de
hesa de Villaviciosa.

En aquellas fechas, e incluso 
actualmente, España era un país 
eminentemente productor de vi
no, y cada cosechero lo vendía en 
su casa, por lo que en la aldea no 
existía taberna ni tampoco pana
dería, porque cada vecino amasa
ba su pan.

Todavía perdura el hecho de 
que los servicios públicos tengan 

que sufragarse por los propios 
usuarios de esos servicios. Hoy 
día al pago de estos servicios lo 
llamamos impuestos, pero para 
nuestros antepasados el pago de 
los servicios públicos estaba re
presentado con el pago de los 
diezmos y tributos. Los diezmos 
sumaban 669 fanegas de trigo, 
457 de cebada, 207 de centeno y 
18 de avena.

El diezmo de ganado suponía 
14.377 reales, y la primicia, 42 
fanegas de trigo.
Su origen

El hallazgo de monedas de la 
época romana acentúa la posibili
dad de que el territorio de esta 
población estuviera ya ocupado 
en la época de la conquista de 
España por los romanos.

El torreón se cree que tiene 
origen árabe de la época medie
val, que fue aprovechado después 
por los cristianos reconquistado
res. Existe la posibilidad de que 
su nombre, Miguel Esteban, per
teneciera a algún caballero que 
procurara la repoblación de este ' 
territorio. Su iglesia, dedicada a 
San Andrés, era aneja al benefi
cio de Pedro Muñoz. Se ayudaba 
al cura para que permaneciera en 
la aldea con el pago anual de sus 
servicios.

El escudo
Durante los siglos XVI y XVII, 

y dentro de la era cristiana, Mi
guel Esteban fue cuna de nobles 
familias como, por ejemplo, los 
Acuñas, descendientes de con
quistadores y colonizadores de 
Chile, y cuyo escudo heráldico se 
encuentra en el Museo Arqueoló- 
f;ico de Madrid. Otra noble fami- 
ia de esta población fueron los 

Alarcón, descencientes de caba
lleros de la orden militar de Cala- 
trava, que en tiempos de San
cho III lucharon contra la moris
ma. El rey les concedió el privile
gio de lucir en su fachada un 
distintivo que les identificase, en 
el que aparecían las armas herál
dicas y cuyo abolengo pregona 
aún el escudo, óvalo vertical, en 
el que el campo verde y en la 
parte alta se halla la cruz de la 
orden militar de Calatrava.
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Terminó el IV Villa de Santa Olalla, con la victoria del Torpedo 66

Hubo buenos partidos, 
pero el torneo resultó deficitario

B Ocaña-Toledo se juega mañana por la mañana en lllescas-

Roberto, tocado, no saldrá 
en el once inicial

Mañana, a las once y media de la mañana, en Illescas, el Toledo 
jugará contra el Ocaña la confrontación de vuelta de la primera 
eliminatoria de la Copa de Aficionados. Como recordarán, en el primer 
partido, disputado en el municipal de Toledo, el club verdiblanco no 
pudo con el Ocaña, que consiguió un valioso empate.

Alonso, Otero, Rico, Fernández, Antonio, Canales, 
Solana, Fernández, Gómez, Ramiro y Merchán.

C. F. TORPEDO 66: Martín, Bautista, Carretero, 
Perdones, Madrid, Ubeda, García, Malta, Jerez, Al
berto y Jiménez.

Presidió el encuentro el alcalde de Santa Olalla y 
el concejal delegado de Deportes.

tenga mayores consecuencias y 
pronto se restablezca.

Al final, entrega de trofeos a 
cargo de las autoridades que pre
sidieron el encuentro. Estos fue
ron:

Campeón: Torpedo 66.
Subcampeón: C. D. Paz.
Equipo más deportivo: C. F.

La Mata.
Equipo máximo goleador («ex- 

aequo»): Torpedo, Paz y Santa 
Olalla, con tres goles cada uno.

Jugador máximo goleador: Jo
sé María Gómez Castellano, del 
C. F. Paz, con tres goles.

Portero menos goleado: Tomás 
Heredia (un partido, un gol enca
jado).

También se entregaron tres 
obsequios para árbitros y linieres 
del trofeo.

ESALMAR

SANTA OLALLA. Campo de Buenavista, con me
dia entrada. Campo en buen estado, buena ilumina
ción. El taquillaje vendido ascendió a 21.150 pesetas.

A las órdenes del señor Martín Martín, auxiliado 
en las bandas por Martín Angel y Cano Ruiz, del 
Colegio Castellano dé Toledo. En líneas generales, 
bien. Los equipos presentaron estas alineaciones:

RESULTADO: Paz, 1; Torpedo 66, 2 C. F. PAZ:

Buen partido el presencido, 
haciendo honores a la categoría 
de los trofeos entregados. Trans
currió entre un toma y daca de 
lucha y coraje y buen fútbol a 
ratos. Tanto uno y otro equipo 
tuvieron ocasiones claras de mar
car, no haciéndolo por la precipi
tación y lo lacónico del marcador, 
que hacía presagiar la prórroga. 
En el minuto diez de partido, el 
número 10 del Torpedo, solo ante 
el portero del Paz, dispara y sale 
el balón lamiendo el poste iz
quierdo. En el minuto veinte se 
repite la historia, pero a la inver
sa: el libero del Torpedo cede en 
corto a su portero, lo hace mal y 
da lugar a que coja el balón el 
exterior izquierda del Paz, que 
falla estrepitosamente, solo ante 
el portero contrario.

En el minuto veintiuno, y para 
evitar un gol en su puerta, el por
tero del Torpedo se ve obligado a 
hacer penalty, que transforma

Gómez, por el Paz, adelantándo
se en el marcador. En el minuto 
treinta y cinco llegaría el empate 
por un golpe directo contra el 
Paz, que recoge el número 10 del 
Torpedo, logrando el empate. Pa
ra darle mas emoción, y cuando 
todo el mundo esperaba la pró
rroga, en el minuto ochenta y 
nueve, penalty (protestado por 
parte del público) contra el Paz, 
que el central del Torpedo se en
carga de transformar en gol, dán
dole el título y el trofeo para su 
equipo. Minutos después, dos o 
tres, por descuento, el árbitro dio 
por finalizado el partido y el tro
feo.

En el transcurso del partido 
tuvo que retirarse el libero del 
Torpedo con una herida incisa en 
el pómulo izquierdo, debidamen
te atendido por el servicio de la 
Cruz Roja de Santa Olalla. Desde 
aquí esperamos y deseamos no

El Toledo, pues, se halla dis
puesto a romper la mala racha que 
hasta ahora ha tenido que soportar 
y el paso a la siguiente ronda está 
en la mente de todos. El hecho de 
que el terreno de juego sea neutral 
facilita la labor de los jugadores 
toledanos, y también hay que decir 
que el partido jugado contra el Ti
tán en Ajofrín está olvidado com
pletamente.

Marcial García Arroyo ha tenido 
que hacer algunos retoques sobreel 
cuadro que jugó en la primera con
frontación. De momento, Flores es
tará en el lado derecho de la zaga 
y Leiva pasará al izquierdo, ya que 
el primero se desenvuelve mejor en 
esa zona, y al segundo la diferencia 
en su rendimiento no es notable 
por estar en una o en otra banda.

También en la defensa el hom
bre libre será De la Cruz, quedán
dose De Paz en el banco. En el 
entrenamiento del jueves Marcial 
experimentó con el jugador en ese 
puesto y le convencieron los resul
tados. Ni en la portería ni en la 
línea media hay cambios con res
pecto al equipo que juega habitual
mente la Copa de Aficionados. Pe

ro sí en la punta del ataque, ya que 
Roberto está tocado y Marcial pre
fiere reservarlo, aunque lo tendrá 
en el banquillo por si la cosa se 
pone muy fea. Arroyo debutará en 
competición oficial y el habitual 
Prisci le acomparará en la van
guardia verdiblanca.

Quedarán en el banquillo Méri- 
da, Verdugo, Roberto y De Paz. A 
pesar de sus intenciones de estar, 
el menos en el banquillo, Alfredo 
no se vestirá el domingo, pues le 
falta todavía mucho rodaje para al
canzar la forma habitual en él, tras 
la larga lesión de la rodilla. El jue
ves entrenó, aunque de forma sua
ve, sin forzar la marcha, y es ya 
una realidad de cara al Toledo de 
la próxima semana, en la que hay 
alguna posibilidad que juegue otro 
encuentro amistoso para llegar a la 
Liga el día 19 en mejores condicio
nes. El CD Toledo está pensando 
en traerse al Atlético Madrileño 
para este partido, que está todavía 
muy en el aire. Si este no se llevara 
a la práctica, a buen seguro que la 
directiva verdiblanca traería a 
cualquier otro equipo.

El San Prudencio intentará 
eliminar mañana al Sonseca

Mañana, a las seis de la tarde, el San Prudencio se enfrentará al 
Sonseca en su propio feudo, con el motivo de librar la segunda confronta
ción de la copa de aficionados de Toledo. El Sampru marchará a la tierra 
del mazapán con el fin de decantar la eliminatoria a su favor y así hacer 
olvidar a los aficionados talaveranos el resultado adverso que cosechó en 
el campo de El Prado.

En el momento de redactar estas líneas el «míster» blanquiazul no tenía 
la alineación decidida, y Carlos Canellada aún seguirá haciendo pruebas 
con sus hombres hasta unas horas antes de comenzar el encuentro. Pero 
ateniéndonos a los hombres con los que cuenta el conjunto amateur 
talaverano no es difícil discernir los hombres que viajarán mañana a 
Sonseca.

Así podemos adelantar que la expedición talaverana estará compuesta 
por Oliva, Abellán, Luna, Roberto, Moreno, Hernández, Clavero, Epi, 
Cobos, Gabriel, Peña, Sito, Franchu y dos hombres más aún por designar. 
Pero lo que sí parece evidente es que Carlos Canellada ya tiene en su 
mente los hombres que se enfrentarán a los chicos de Carlos Barroso.

De esta forma la alineación que saltará inicialmente al terreno sonseca
no será la formada por Oliva, Luna, Roberto, Hernández, Clavero, More
no, Cobos, Gabriel, Peña, Sito y Franchu. p JIMENEZ

Esta tarde, campeonatos locales 
de natación en Palomarejos

Como ya anunciamos en su día, 
esta tarde se celebran los campeo
natos locales de natación en la pis
cina de Palomarejos, en la capital 
de la provincia. Comenzarán a las 
seis de la tarde con una exhibición 
de salvamento y socorrismo, y ha
brá bastante animación, con músi
ca de fondo, algo de limonada y, lo 
más importante, la participación 
de jóvenes nadadores locales, que 
no tienen habitualmente demasia
das oportunidades para correr en 
competiciones «oficiales». Los loca
les de hoy serán una prueba para lo 
que se pueda hacer en el futuro,

Ocaña cuenta con un amplio programa 
deportivo para las fiestas

Con motivo de estas fiestas, que tendrán lugar deportes con el fin de informar a ese Ayuntamiento 
entre los días del 7 al 12 de septiembre, el Ilustrísi- de todas las actividades deportivas programadas 
mo Ayuntamiento de Ocaña citó a una comisión de con motivo de las ferias y fiestas de 1982.

De esta interesante reunión 
queda elaborado el calendario de 
actividades organizado por las 
distintas asociaciones deportivas 
existentes en esta villa de Ocaña.

Para el día 5 de septiembre, y 
bajo el patrocinio del Ilustrísimo 
Ayuntamiento, tirada al plato 
con carácter nacional; el día 7, 
organizada por la peña ciclista 
Andrés Oliva, gran carrera en ca
tegoría cadetes, con un durísimo 
recorrido por los pueblos de la 
provincia; día 8, y organizado por 
nuestro buen amigo y conocido 
Robus, tendrá lugar una tirada a 
codorniz, que promete ser muy 
interesante, y como colofón la pe
ña ciclista Andrés Oliva organiza 

que esperamos sean unos campeo
natos de mayor nivel y que los mu
chachos de diez a doce años dentro 
de tres puedan participar en com
peticiones más importantes, pro
vinciales o, por qué no, nacionales.

Los que nos pasemos esta tarde 
por Palomarejos tendremos oca
sión, además, de conocer a la Miss 
Sirena de los campeonatos, que 
dará seguramente una imagen más 
fresca, si cabe, a los mismos. En 
definitiva, el ambiente será, si el 
tiempo no lo impide y la autoridad 
no se echa atrás, de fiesta deporti
va y promocional.

y cierra estas actividades con una 
carrera local.

Corresponde el tumo a la S. D. 
Ocaña, que organiza una gran ga
ma de actividades deportivas en
caminadas a fomentar el deporte 
y por primera vez en esta villa el 
atletismo, al que esta sociedad le 
ha dedicado especial atención.

, Puestos en contacto con el pre
sidente de la Sociedad Deportiva, 
nos informa que la intención de 
ésta es crear en Ocaña un gran 
equipo de atletismo, por lo que 
hemos empezado por organizar 
estos juegos, donde veremos con 
claridad el material de que dispo
nemos para crear este equipo;

Veinte mil pesetas se llevaron 
Aranjuez y Santa Bárbara

No es probable que el Santa Bárbara juegue un partido próximamen
te, con lo que quizá la temporada se ha agotado para el club de la 
Fábrica de Armas con el 0-4 adverso del jueves pasado. Pero de lo que 
se trataba era de forzar a los jugadores enfrentándoles a un equipo de 
categoría, y el marcador fue reflejo de esta superioridad. No ha preo
cupado en exceso esta goleada a los hombres del Santa Bárbara. Lo 
esperaban.

Como esperaban, también, que 
la entrada registrada para este par
tido no fuera de lo más potente. 
Era un día entre semana y tampo
co se podía pedir demasiado. La 
recaudación del encuentro fue de 
alrededor de setenta mil pesetas, 
de las cuales, descontando gastos, 
los dos equipos se repartieron a 
partes iguales 41.200 pesetas.

Concluyendo, la Directiva tole
dana está satisfecha por la celebra
ción de la doble confrontación con
tra el Aranjuez. Por premura de

El domingo, I Trofeo Nuestra 
Señora del Socorro

La temporada ciclista está a punto de cerrarse, pero hay todavía las 
últimas pruebas pendientes en nuestra provincia durante este mes que 
inauguramos. Mañana domingo, día 5, a las once de la mañana, un 
trofeo que no tenía precedentes. Se trata de la primera edición de 
Nuestra Señora del Socorro, que organiza el Club Peña Bahamontes.

Los trofeos están donados por la 
Diputación, el Ayuntamiento, la 
Hermanded de Nuestra Señora del 
Socorro y varias firmas comercia
les. La carrera está destinada á co
rredores veteranos A y B y el reco
rrido se hará sobre un circuito 
compuesto por Miguel Esteban 
(salida y meta), El Toboso y Quin- 
tanar de la»Orden, dándose cuatro 
vueltas a este circuito. El total de 

por otro lado, es la gran meta a 
conseguir por la S. D. Ocaña.

Nos hace un breve resumen de 
las actividades que han prepara
do con motivo de las fiestas pa
tronales, empezando en primer 
lugar por presentarnos a sus más 
íntimos colaboradores y los res
ponsables más directos de toda 
esta gama deportiva.

Empezamos por el baloncesto, 
y su responsable, Lucas, que con
juntamente con otros miembros 
de la directiva han preparado un 
torneo local y un cuadrangular 
provincial. En tenis de mesa, su- 
responsable, José María, nos in
forma de la visita de la Embajada 

tiempo sólo pudimos informar ayer 
de lo sucedido en el partido de los 
equipos mayores, pero antes se dis
putó un encuentro de juveniles, en 
el que, esta vez sí, el Santa Bárbara 
pudo imponerse al Aranjuez por 
dos goles a uno, con el consiguiente 
éxito para la plantilla juvenil, su 
entrenador y la Directiva del Santa 
Bárbara, que ve que la cantera si
gue funcionando para que los fru
tos se puedan recoger y el equipo 
grande sea cada vez, eso, más gran- 

kilómetros a recorrer es de ochenta 
kilómetros.

El primer trofeo, de los diez que 
se ponen en disputa deportiva, lo 
dona la Diputación; el segunto, el 
Ayuntamiento, y el tercero, la Her
mandad, para la categoría A. Los 
trofeos de la B serán ofrecidos por 
el Círculo El Parque, Casas y Me
dina y Discoteca Támesis, de ma
yor a menor, respectivamente.

china, doce horas de tenis de me
sa y un encuentro entre el equipo 
de esta localidad, y que participó 
en los campeonatos de España de 
tenis de mesa, y una selección de 
Toledo.

Los vocales de atletismo, An
gel Luis y Pino, grandes especia
listas en croes, nos informan del 
desarrollo de todas las pruebas 
de atletismo, pero sobre todo ve
mos un entusiasmo especial 
cuando hablan del penthatlon, 
algo nuevo en Ocaña, y de lo que 
esperan, al igual que toda la so
ciedad, sea de una gran expecta
ción y resultado sorprendente, 
pues con la experiencia de éste 
quieren repetirlo a nivel provin
cial.

OLCADE

B viento frustró un fútbol de 
mejor calidad en Villaluenga

El At. Madrileño 
venció al Asland 
a seis minutos 
del final

El C. D. Asland hizo su presen
tación oficial ante su público, en
frentándose al At. Madrileño, 
equipo que estrena categoría na
cional en la tarde de hoy, enfren
tándose al Getafe en Las Margari
tas.

El partido comenzó con ligero 
dominio del filial madrileño y el 
calor y el viento —un auténtico 
vendaval— eran motivo de cons
tantes imprecisiones. El portero 
del equipo que jugaba contra el 
viento no pasaba el calón al campo 
contrario. Imagínense ustedes.

Por mediación de una pena má
xima, se adelantaba el Atlético 
Madrileño. Tras la pausa, el árbi
tro, señor Calero Barquero, que no 
tuvo complicaciones, decreta otro 
penalty, esta vez en el área visitan
te, y el gol del empate sube al mar
cador.

Así, el partido alcanza cotas de 
alta emoción. Marca el Asland su 
segundo gol, tras jugada fenomenal 
de Isla, pero los de Villaluenga 
consiguen contraatacar peligrosa
mente durante toda esta segunda 
parte. Fruto de este empeño fue el 
gol que igualaba el marcador y que 
parecía sentenciar este amistoso de 
presentación.

Pero no fue así. A seis minutos 
de la conclusión del encuentro, el 
equipo visitante consigue, tras una, 
indecisión de la defensa local, el 
tercer gol y el Asland no tiene ya 
prácticamente tiempo para conse
guir mejor resultado. El tanteo fi
nal no es injusto, pero un empate 
hubiera sido aceptado por los dos 
contendientes como justo.

No fue un partido de gran cali
dad, pero el numeroso púolico que 
asistió se lo pasó muy bien, dada la 
combatividad de los dos equipos y 
la emocionante evolución ael mar
cador. El entrenador de los de Vi
llaluenga, la directiva y los aficio
nados están contentos, pese a la 
derrota. El equipo funcionó, aun
que presionó más el Madrileño. 
Fue una pena que el viento no de
jara realizar un fútbol de más cali
dad.

Destacó en el conjunto local la 
fuerza y la calidad de la defensa y 
la rapidez de algunos contraata
ques. El At. Madrileño está, mal 
hecho, milita en una categoría su
perior y se nota. Sus jugadores van 
a por todas las pelotas y físicamen
te están muy bien preparados. z

En definitiva, una presentación 
bonita, aunque más espectacular 
hubiera sido un triunfo o un empa
te de los de Villaluenga.
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B día 13 de octubre, apertura del curso

El profesor Botella Llusia 
pronunciará la lección inaugural 
del centro universitario

Alrededordel día 20 entrará en funcionamiento 

3.500 pesetas, tarifa definitiva 
de la grúa a cualquier hora del día

Aonqne todavía se desconoce la fecha exacta en la que entrará 
en funcionamiento la grúa municipal de Toledo, todos los Indicios 
apuntan hacia el día 20 ó 21 de este mes, según nos informó el 
concejal delegado de Tráfico, Juan José Pina.

Metidos ya en el mes de septiembre, uno de los témas que cada año 
salen a la luz es el de los estudiantes universitarios que, en estas fechas, 
comienzan a calentar motores para afrontar el nuevo curso, y algunos 
para saldar sus deudas con el curso anterior. La inauguración oficial de 
apertura se llevará a cabo el día 13 de octubre con la lección del profesor 
y ginecólogo José Botella Llusia, para que al día siguiente los alumnos 
tengan su primer contacto con el curso universitario. Respecto al numero 
de estudiantes que acudirán al centro universitario se espera que la cifra 
sea de unos 750, un 30 por 100 más que los que lo hicieron el año pasado.

Sin duda alguna, lo más atractivo ae la apertura del curso es esa lección 
inaugural que pronunciará el catedrático Botella Llusia, que tiene un 
contenido sentimental, ya que este año coincide con su jubilación en la 
cátedra que ostenta. Como se recordará, esta conferencia el año pasado 
corrió a cargo de Dámaso Alonso y versó sobre el tema del idioma 
castellano. Esta lección pondrá el broche de oro a los diversos actos y 
ceremonias de rigor que organiza el Centro Universitario para fecha tan 
señalada. ,

Otro tema candente son los desgraciadamente populares y casi legen
darios exámenes de septiembre. Las fechas para que los alumnos intenten 
pasar «limpios» al curso superior se han fijado entre el 9 y el 22 de 
septiembre. En un cálculo aproximado de porcentajes tendrán que exami
narse en septiembre al menos de una asignatura el 70 por 100 de los 
alumnos, y alrededor de un 40 en Derecho y Económicas, siendo esta cifra 
sensiblemente inferior en la especialidad de Historia.

Dejando atrás septiembre, y de acuerdo con los datos que ofrece la 
preinscripción que realizan los alumnos en junio, el centro albergará a 
unos 750 estudiantes que aproximadamente se distribuyen así: 250 en 
Derecho, 300 en Económicas, 120 en Historia y 80 en Químicas.

Puestos al habla con el secretario general del centro, Juan Pedro 
Hernández Moltó, se nos informó de que en este momento, y ante la 
expectativa de la creación de la Universidad castellano-manchega, no 
parece prudente la ampliación del número de carreras.

En el aspecto económico, la situación es bastante satisfactoria, hasta el 
punto de que es el centro universitario más barato de España, después de 
dividir el presupuesto por el número de estudiantes que acuden, y ello se 
debe en parte a la labor del Ayuntamiento, la Diputación y la Caja de 
Ahorros. t s .

Así pues, el plazo de matrículas comienza el 15 de septiembre y finaliza 
el 5 de octubre, aunque no se descarta que este plazo pueda prorrogarse 
algo más. Como única novedad en el aspecto puramente docente, es la 
idea que se tiene de organizar un simposio internacional sobre las ciuda
des que están consideradas como centros histórico-artísticos en todo el 
mundo. No obstante, esta idea que está desde hace mucho tiempo en la 
mente de los dirigentes del centro universitario aún no es una realidad y, 
por tanto, su celebración todavía se mueve en el terreno de las hipótesis.

La lucha electoral entre partidos ya ha empezado

UCD decide prescindir de los socialistas 
en el próximo gobiernoregional
La reunión de la asamblea provisional para elegir presidente de Castilla-La Mancha, 

aplazada al día 14

El comité ejecutivo regional de UCD, reunido en 
Cuenca, decidió el viernes por la tarde proponer 
como candidato a la presidencia de la Junta de 
Castilla-La Mancha a Gonzalo Payo. También deci

dió aplazar la asamblea provisional del Parlamento 
regional al 14 de septiembre y, lo que es más impor
tante, no formar gobierno de coalición con el PSOE, 
como hasta ahora ocurría.

El contrato con Javier Herrero 
de Casa, único ofertante para el 
servicio, que fue firmado el pasa
do jueves, no tiene ninguna va
riación con lo que se ha venido 
publicando en YA de Toledo, sal
vo el punto en que el precio que 
habría que pagar sería de 3.250 
pesetas por vehículo retirado du
rante el día y 3.750 por la noche. 
El acuerdo. ahora será de 3.500 
pesetas a cualquier hora que se 
retire un turismo que se encuen
tre aparcado en zona prohibida.

Acerca de la fecha en que se 
pondrá en funcionamiento el ser
vicio, Juan José Pina nos comen
tó que aún estaba por decidir, ya 
que sé desconoce cuándo estarán 
a punto las grúas que en la actua
lidad están siendo correctamente 
equipadas. No obstante, pudimos 
saber que para el día 15 se espera 
que toaos los vehículos que van a 
cumplir el servicio estén a dispo
sición, del Ayuntamiento, que 
tendrá un plazo de cinco o seis 

La sonrisa de Me.

días para comunicarlo a la opi
nión pública, y más concreta
mente al usuario del automóvil. 
Este plazo tiene por objeto que el 
toledano se vea correctamente 
informado y la medida que ha 
tomado la corporación municipal 
no pille a nadie por sorpresa.

Lo que le va a costar a un con
ductor de nuestra capital dejar 
mal aparcado el coche en la vía 
pública, en caso de que sea detec
tado por la grúa municipal, será, 
como ya decíamos antes, 3.500 
pesetas, aunque si llega a tiempo 
de que su coche aún no haya ido 
a parar al «almacén» del aparca
miento del Miradero sólo abona
rá el 50 por 100 de la multa.

Asimismo, el vado permanente 
seguirá llevándose a cabo en 
nuestra capital, y, según nos con
firmaba el delegado dé Tráfico, la 
proliferación de éste está siendo 
muy considerable de un tiempo a 
esta parte.

La primera decisión que se 
adoptó fue la de posponer la 
asamblea provisional, prevista 
para el próximo día 10, al 14 de 
septiembre. Gonzalo Payo expli
caba ayer a YA de Toledo que 
habían concurrido una serie de 
razones para adoptar esta deci
sión: aclarar si los hasta ahora 
diputados y senadores pueden 
formar parte de dicha asamblea 
provisional, pese a estar disueltas 
ya las Cortes; despejar también si 
hay algún problema para que dos 
tránsfugas centristas a AP y PAD 
puedan participar en esta asam
blea y esperar a los resultados de 
la convención que UCD nacional 
celebrará el día 11 en Madrid. El 
partido centrista mantiene que 
Rafael Arias-Salgado, Luis Díaz 
Grandes, Blas Camacho, José 
Bono y Leopoldo Torres, estos 
dos últimos socialistas y los tres 
restantes de UCD, pueden parti
cipar en la asamblea provisional 
del 14 al formar parte de la Mesa 
y la Comisión Permanente del 
Congreso de los Diputados.

Además de la ratificación de 
Gonzalo Payo como candidato de

Se da por hecha ma coalición 
con Solidaridad Española

Un hombre . 
de Tejero puede 
encabezar las listas 
de FN en Toledo

El número uno de las listas de 
Fuerza Nueva en las elecciones del 
28 de octubre puede ser un hombre 
del partido recién formado por An
tonio Tejero, según ha podido sa
ber YA de fuentes próximas a FN 
en la provincia.

Nuestra fuente informante des
cartó casi totalmente que ese hom
bre fuera el propio ex teniente co
ronel de la Guardia Civil.

Fuerza Nueva celebró ayer por 
la tarde un acto en Lagartera, en el 
que, a buen seguro, se habló de las 
candidaturas al Congreso y al Se
nado. Nuestro interlocutor de este 
partido expresó al principio que, 
aunque había ya una serie de nom- . 
bres toledanos dispuestos a parti
cipar en los próximos comicios, sin 
embargo no habían establecido el 
orden de las candidaturas, debido 
a que estaban esperando la forma
ción de una coalición entre el par
tido, a nivel nacional, con otro par
tido, «que puede ser muy impor
tante». Al preguntarle si el refuerzo 
a FN procedería de Solidaridad 
Española, partido inscrito por An
tonio Tejero Molina, asaltante del 
Congreso de Diputados el triste día 
23 de febrero, reconoció que así po
dría ser. No obstante, nos manifes
tó que no conocía el nombre o los 
nombres de los refuerzos que po
dían venir desde Madrid a Toledo 
para participar en las candidaturas 
de FN. La decisión, al parecer, po
dría producirse en las próximas 
horas.

Se produzca o no la coalición 
FN-Solidaridad Española, los tole
danos Anjjel Gutiérrez, Pablo Be- 
nítez, José Ruiz, Pablo Benítez, Je
sús Laborda, Valle Vaquero y una 
joven de Consuegra llamada Fuen- 
cisla podrían ser algunos de los in
tegrantes en las listas del partido. 
Como hace algunas semanas 
expresó Ricardo Alba en Toledo, 
están dispuestos a conseguir un ac
ta de diputado en estos comicios, 
cosa que no alcanzaron ni en 1977 

•nj en 197$.

UCD a la presidencia de la Junta 
de Castilla-La Mancha, nombra
miento que se adoptará en la reu
nión del 14 de septiembre, se to
mó la importante decisión de no 
gobernar en la región con los so
cialistas. No se decidió, en cam
bio, quién será el portavoz del 
grupo centrista en la asamblea 
provisional ni tampoco quién se
rá el presidente de este órgano en 
la referida reunión. Es muy pro
bable que Blas Camacho actúe de 
portavoz.

Sobre la decisión de no gober
nar con el PSOE, Gonzalo Payo 
explicaba a este diario que era 
una postura lógica, «porque den
tro ae unos días comenzarán las 
elecciones, se sucederán los ata- 
3ues entre partido, y parece muy 

ifícil que mientras estos enfren
tamientos dialécticos se produ
cen podamos estar realizando un 
gobierno conjunto en la región». 
El señor Payo tiene la intención 
de formar gobierno una semana 
después de su designación, es de 
cir, entre el 20 y el 26 de septiem
bre. En principio no piensa intro

Aunque se sabe que elegirán las listas

El comité ejecutivo del PSOE 
se reúne hoy 
con un orden del día «secreto»

El comité ejecutivo provincial del PSOE se reúne hoy por la mañana 
en la Universidad Laboral con un orden del día que cabe calificarlo de 
secreto. Al menos ésta es la impresión obtenida tras la conversación 
que mantuvimos con Jesús Fuentes, secretario general del partido en 
la provincia. «No vamos a contar absolutamente nada», nos decía el 
señor Fuentes, aunque está claro que boy se decidirán las listas del 
partido al Congreso y el Senado.

El hermetismo socialista obede
ce, al parecer, a una consigna dada 
a nivel nacional, no se sabe bien 
por qué. Hasta que todas las cosas 
no estén ultimadas, los socialistas, 
que ya hablan en plan ganador, no 
piensan soltar prenda «porque ésas 
son las instrucciones que tenemos 
desde Madrid», expresaba Jesús 
Fuentes. «Uno dé los temas clave 
de hoy —añadía después de mucha 
insistencia por nuestra parte— 
puede estar en relación con las lis
tas electorales. También se hablará 
algo de la región.» Lo anunciado 
por YA de Toledo hace unos días 
puede que no vaya enteramente 
desencaminado sobre los planes 
del PSOE en la provincia. El orden 
en la candidatura al Congreso pue

t
Doña Manuela Alonso Valero

Falleció el día 26 de agosto de 198&
• A los 67 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

apostólica de Su Santidad

R. I. P.
Su esposo, don Agapito Gómez; hijos, María Teresa, Isidoro y Angel; 

hijos políticos, Angel Campos, Conchita Bermúdez y Claudia Difer; herma
nos políticos, Victoria, Apolonio, Pepa, Primi, Esteban, Daniel y Andrea; 
nietos, sobrinos, primos y demás familia

COMUNICAN que el martes día 7, a las ocho de la tarde, 
en la iglesia parroquial/fe la Magdalena, se celebrará una misa 
por el eterno descanso de su alma.

Los familiares, por medio de estas líneas, agradecen todos los testimo
nios de condolencia recibidos con motivo del óbito.

ducir muchas modificaciones so
bre el ahora existente, aparte de 
las tres vacantes que quedarán al 
prescindir de los consejeros socia
listas actuales: Juan Pedro Her
nández Moltó, en Transportes; 
García Zapata, en Trabajo, y 
Amando García, en Obras Públi
cas y Urbanismo.

En fuentes del PSOE no ha 
sorprendido la decisión de UCD 
regional. Ahora parece claro que 
presentarán candidato a la presi
dencia de la región en la asam
blea provisional del 14 de sep
tiembre, y en caso de que no lo 
hagan no votarán afirmativamen
te la candidatura de Gonzalo Pa
yo.

En la reunión del comité eje
cutivo regional, las. «cabezas» cen
tristas en Castilla-La Mancha 
hablaron de la situación del par
tido y de los resultados previsi
bles en las próximas elecciones. 
Según hemos podido saber, se 
habló que en el peor de los casos 
UCD sacará un escaño de diputa
do en cada una de las cinco pro
vincias.

de ser el siguiente: Francisco Ra
mos, Jesús Fuentes y Manuel Díaz 
Marta. Al Senado podrían compa
recer Eladio Luján y Pablo Tello. 
Los huecos restantes serán cubier
tos con independientes y con mili
tantes promocionados en estas 
elecciones para que los cuadros del 
partido no se queden desguarneci
dos tras la elección al Congreso y el 
Senado de los actuales dirigentes y 
organizadores del PSOE de Tole
do.

Por tanto, en la reunión de hoy 
pueden quedar ultimadas las listas 
del PSOE de Toledo tras exami
narse la propuesta que hará adoF 
140 miembros del comité ejecutivo 
provincial el comité electoral, que 
se ha reunido en varias ocasiones 
durante la presente semana.
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Juan Antonio Villacañas, un poeta 
que se jubjhdel Ayuntamiento

«Soy uno de los hombres 
que mejor escriben 
poesía de España»

«Lamento tenerme que retirar por enfermedad, pero la dolencia 
me preocupa muy seriamente». Con esta frase quería el poeta y 
funcionario Juan Antonio Villacañas que finalizase esta entrevista, 
pero con ella vamos a comenzar. Después de treinta y seis años de 
servicio ininterrumpido al Ayuntamiento de Toledo y con sólo sesen
ta años, este insigne poeta de nuestra provincia se marcha del lugar 
donde ha pasado media vida. Y se va porque, tal y como dice en unos 
tarjetones verde esperanza que dirige a sus amigos, «los huesos 
toman a broma mi trabajo». Quizá esa dolorosa artrosis que hoy le 
separa de sus actividades rutinarias, y aunque él piense lo contrario, 
haga que nuestra ciudad pierda un funcionario ejemplar.

—Después de tantos años en el 
Ayuntamiento, Juan Antonio Vi
llacañas rememora épocas pasa
das.

—Para argumentar un poco lo 
que ha sido para mí el Ayunta
miento, puedo decir que entro en 
el 1946 y me caso con mi mujer 
en 1950. Así creo que llevo varios 
años ejerciendo un caso de biga
mia perfectamente legal. Y aho
ra, después de múltiples-discusio- 
nes, enfados y momentos de ale
gría llega el momento de la sepa
ración, que no del divorcio.

—Efectivamente, este hombre 
que pasó por todos los puestos 
imaginables de nuestro cabildo, 
hoy tiene que marcharse. ¿Qué se 
siente en la hora del adiós?

—Algo de nostalgia, porque la 
verdad es que han sido muchos 
años en ese lugar y en cierto mo
do me entristece marcharme aho
ra.

—¿Ha dejado Juan Antonio Vi
llacañas más amigos que compa
ñeros?

—Pienso que mitad y mitad, 
porque el compañero que lleva 
trabajando muchos años contigo, 
al final llega a ser tu amigo. Es en 
ese momento cuando el poeta nos 
explica el porqué de la jubilación, 
la invasión de una enfermedad 
que le impide continuar con su 
actividad de siempre y que muy 
posiblemente necesitará en breve 
una intervención quirúrgica.

—¿Tiene palabras de rencor o 
de agradecimiento a alguien?

—No, ni agradecimiento ni 
rencor, he llegado a un estado de 
semiplacidez, y en realidad no 
me invaden sentimientos de este 
tipo hacia nadie.

—Sin embargo, a Juan Antonio 
Villacañas le gusta mucho más 
conversar de su vocación que de 
su profesión. El siempre responde 

«El martes», un zoco de quinientos años
El martes en Toledo tiene aire de domingo. De 

domingo provinciano en que hubiese eclosionado la 
demografía de la pana, y la boina aldeana se hubiera 
adueñado de un Zocodover insólitamente agropecua
rio. Ocurre como si un pleamar de secano ascendiera 
cada martes y dejara por los alrededores del Arco de 
la Sangre una resaca campesina de boinas y panas, 
cartillas del Seguro y cestos de la compra.

Un pleamar que viene al «Martes», claro, a ese mer- 
cadillo cuya clave de éxito estriba en aliar la voracidad 
consumidora de la época de los «voyagérs» con la fór
mula ancestral y castiza del regateo y la rebaja. En un 
marco entre barroco e impresionista de retales, donde 
el plástico y la talabartería se dan la mano, la sociedad 
de consumo se deja injertar de tradición morisca y las 
multinacionales de la cacharrería y del avalorio despa
rraman sus mercancías sobre las lonas mudéjares de 
los ambulantes. Todo ello en balconada sobre el Tajo, 
que es como otro retal en arco de herradura desflecado 
y pobre.

Mitad supermercado de campaña, mitad zoco re
conquistado para la mercadería occidental y consu
mista, el «Martes» ejerce además funciones de diputa
ción apócrifa y un poco montaraz sirviendo de pulso 
y foro a una provincia que aún mira a su capital con 
ojos de antigua devoción rural y periférica. Toledanos 
de los más diversos puntos de la Carpetama se dan 
cita en el «Martes» con la intención, tal vez, de conse
guir una tela para un vestido, una bata de «guatine» o 
una pieza de lencería más o menos fina, pero en reali
dad, sin que ellos lo sepan, están contribuyendo a la 
cosa integradora provincial, haciendo política mien
tras mercan la gomaespuma para los cojines. Antes 
Que las instancias oficiales inventaran lo de las ferias 
artesanales, el toledano ya tenía la suya del cachiva
che, el retal y el plástico para su concienciación geopo
lítica semanal. Y si el ente preautonómico anduviese 
inspirado crearía un «Martes» interprovincial con ob
jeto de fomentar los sentimientos de comunidad, pues 
poca cosa hay que solidarice a los pueblos tanto como

con su actitud de ser poeta, de 
vivir en poeta, de sentirse poeta, 
de guerrear en la poesía.

—En la poesía de hoy —afir
ma con toda sinceridad— el len
guaje se ha quedado chico y no 
vale cantar a lo de siempre, a la 
muerte, al dolor, a la decepción. 
Yo aconsejaría a los poetas que, 
cuando discuten en los congresos 
piensen en alguien más impor
tante que ellos, por ejemplo, Von 
Braun. Que hizo posible que los 
hombres subieran a la Luna, 
cuando escribir sobre ella es más 
fácil que todo eso.

—¿Es más fácil escribir poesía 
en momentos de inestabilidad po
lítica?

—Personalmente pienso que la 
guerra es mucho más motivo para 
hacer poesía que la paz, porque 
su ambiente es más propicio, más 
dramático.

—Dígame el nombre de un poe
ta.

—Miguel Henández.
—¿Se ha aprovechado alguien 

de los poetas?
—Creo que sí, se han aprove

chado de los que yo llamo guerre
ros de la poesía.

—Juan Antonio Villacañas con
testa con una rapidez asombrosa, 
no duda ni un solo momento. ¿Tie
ne la poesía ideología?

—Tiene que tener ideología, 
sino caería en el vacío. Pienso 
que el poema ha de tener algo 
que favorezca al ser humano y la 
ideología creo que puede conse
guirlo.

—¿Y cómo se considera Villa- 
cañas dentro de la poesía?

—Pienso que soy uno de los 
hombres que mejor escribe poe
sía en este país.

Luis NIETO

La Junta 
pro Corpus, 
empeñada 
en conseguir 
los 2.000 socios

La Junta pro Corpus se ha reu
nido de nuevo tras el período de 
vacaciones de agosto. Entre los te
mas examinados por la Junta, pre
sidida por Crisanto Rodríguez 
Arango, ha figurado el déficit que 
arrastra la asociación, próximo a 
las 700.000 pesetas.

Durante el encuentro se insistió 
una y otra vez en la necesidad de 
aumentar el número de asociados. 
Los dos mil socios, meta que se 
propuso hace unos meses la Junta 
para poder funcionar de modo au
tónomo, no se han alcanzado. Un 
miembro de la Junta, la doctora 
Valle Vaquero, expresaba a este 
diario que no comprendía cómo en 
una ciudad de cerca de 60.000 ha
bitantes no hubiera por lo menos 
dos mil vecinos ayudando activa
mente a la Junta. «La cuota men
sual para los asociados es sólo de 
200 pesetas. Con esta ínfima canti
dad, de alcanzar los 2.000 asocia
dos, podríamos conseguir que la 
Junta pro Corpus organizara ente
ramente la fiesta grande de Toledo 
sin necesidad de tener que ir pi
diendo poco menos que limosna a 
unos organismos y otros», nos decía 
nuestra interlocutora. Añadía, ade
más, que aparte de la colaboración, 
los asociados pueden ganar sustan
ciosos premios en las rifas que va
rias veces al mes se realizan. Así, 
por ejemplo, en agosto ha habido 
tres sorteos: el día 10 resultó agra
ciado el número de socio 801, al 
que correspondieron 10.000 pese
tas; el 20, el número afortunado 
fue el 443, con 65.000 pesetas, y el 
pasado 30 de agosto salió elegido el 
número 967, con 10.000 pesetas de 
premio.

La Junta pro Corpus todavía no 
ha recibido la ayuda que le había 
prometido el Ayuntamiento de To
ledo. «La mejor ayuda —nos repe
tía la doctora Valle Vaquero— es 
la que pueden prestarnos los tole
danos haciéndose socios de la Jun
ta.»

la rebusca de la ganga. Pero mientras eso llega, Toledo 
levanta cada semana su ágora provincial de rancio 
acervo en los corrillos que el «Martes» remansa en 
Zocodover con esos turistas de oscuro, boina y pana, 
mientras la riada estudiantil y femenina de toda la 
provincia ensaya su discurrir lento y sobón por entre 
los tenderetes del Carmen. Desde el denuedo con que 
la joven de turno se esfuerza, numantinamente casta, 
en probarse el pantalón vaquero bajo la falda sin ceder 
un centímetro al indecoro, nasta el ingenio del parado 
que coloca su precario tabaco para vendernos los mas 
inverosímiles engendros de la bocadillería vegetariana 
o la más artística muestra del pirograbado, toda una 
época está allí museada para quien quiera ir, mirar y 
asombrarse. , ™ r .

Antes, en «El Español» tenia «El Martes» su cafete
ría, su hall para las citas, para las «rendez-vous» de los 
tratantes. Ahora, sin el café, gravita sobre el «Martes» 
la amenaza de perder a Zocodover como «planta de 
caballeros», que es lo que ha sido siempre para el 
mercadillo. .

La historia —pues todo aquí tiene su oportuna 
acotación historiográfica y se remonta a antecedentes 
inventariados— nos dice que el «Martes» nace con 
Enrique IV en 1465 como gesto gracioso de su majes
tad para los toledanos de su época, en cuya nomina 
entraban moros, judíos y cristianos.^ Los moros siguen 
viniendo, de cuando en cuando, aliñados de mercade
res, a colocarnos bisutería oriental, colonias y marfil 
sintético, recomponiendo con su presencia la vieja es
tampa de otra época. , ,.

Y la etimología nos remite a Marte, el dios romano 
de la guerra que Velázquez pintó con yelmo y grave 
bigote astifino. Y desnudo, lo cual remata la evidencia 
que no se trata del dios etimológico de nuestro «Mar
tes», que requeriría uno más bien tendero que en lugar 
de yelmo usara viserilla contable y desde luego luciera 
una epidermis notoriamente mas ataviada de panos y
labores. Mariano CALVO

Libros____________ ______________________

Nueva aportación al tema visigodo
Nunca será suficiente la incidencia en el tema visigodo-mozárabe, si 

tenemos en cuenta que Toledo fue capital de ese reino y que muchos 
de los actuales toledanos son de origen mozárabe y que esta minoría 
étnico-religiosa fue estudiada con la extensión y profundidad posible 
por el celebrado arabista Angel González Patencia.

En varias ocasiones y desde es
tas mismas páginas hemos dado 
cuenta de las actividades publicís- 
ticas del Instituto de Estudios visi- 
gótico-mozárabes de San Eugenio 
de Toledo. Son relativamente nu
merosas las publicaciones al efecto, 
a través de sus diferentes seccio
nes. Ahora vamos a comentar una 
nueva publicación del referido Ins
tituto, salida en este año 1982, bajo 
el título «Innovación y continuidad 
en la España visigótica», en donde 
se ofrecen las más destacadas lec
ciones dictadas en el segundo sim
posio sobre el tema.

El trabajo, de 125 páginas, va 
precedido de una presentación sín
tesis de Ramón Gonzálvez Ruiz, 
académico, miembro del Instituto 
y director de su sección de historia.

La primera lección la imparte 
Manuel C. Díaz y Díaz bajo el epí
grafe «Puntos de vista sobre la vida 
cultural peninsular en los siglos V 
y VI», en donde se considera el 
cambio docente-cultural de las an
tiguas escuelas a cargo de pedago
gos hispanorromanos a las episco
pales y monásticas, éstas muy nu
merosas por la proliferación de 
monacato visigótico, tanto en las 
proximidades de las urbes como en 
el medio campestre. La cultura en 
estas centurias es una forma de es
tabilidad política y de poder en 
aquella trágica monarquía electiva, 
sistema que tanto contribuye a la 
caída del dominio visigodo. Tam
bién esta cultura significa un freno 
al cesaropapismo que en ocasiones 
sienten sus reyes.

Otra lección está a cargo de Ur- 
sicino Domínguez del Val, titulada 
«Perspectivas de la unidad en el 

IMPORTANTE
FABRICA DE MUEBLES 

NECESITA

REPRESENTANTE
introducido y bien relacionado con el comercio 

del mueble de esta zona
Interesados escribir a Publicidad Alas, avenida 

del Cid, 14, Burgos
Referencia: Representante

INSTITUTO NACIONAL
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
Dirección provincial de Toledo

Tribunal de la oposición a plazas de la 
escala única del cuerpo subalterno de la 
Administración de la Seguridad Social
Se pone en conocimiento de los opositores que 

superaron el primer ejercicio (dictado) que la segun
da prueba (resolución de problemas matemáticos) se 
realizará el próximo jueves, día 9 de los corrientes, 
a las DIEZ DE LA MAÑANA, en el pabellón número 
2 (Ingeniería Técnica) del Centro de Enseñanzas Inte
gradas (antigua Universidad Laboral), sita en la ave
nida de Portugal, s/n., de esta capital.

El presente llamamiento es único y los opositores 
deberán venir provistos del documento nacional de 
identidad y de bolígrafo.

Toledo, 3 de septiembre de 1982.— El presiden
te del tribunal.

“De Institutione Virginum”, de 
Leandro de Sevilla». La vida mona- 
,cal, como ya vimos, fue amplia y 
diversa, hubo muchos monasterios 
tanto de varones como de mujeres, 
a estos últimos se retiraban las viu
das para hacer penitencia en espe
ra del último día. Se conservan al
gunas lápidas epigráficas, dos de 
ellas encontradas en el actual tér
mino de Belvís de la Jara, referidas 
a ese retiro y penitencia. Pero esos 
monasterios se organizan de acuer
do con diversas reglas, entre ellas 
esta del arzobispo de Sevilla, Lean
dro, basada en la ascética agusti- 
niana.

La tercera lección se refiere a 
«La concepción teológica del conci
lio en la España romana y visigóti
ca», escrita por Félix Rodríguez 
Barbero, concilios reunidos por la 
autoridad del Papa y no del Basi- 
leo de Bizancio.

Luis Caballero Zoreda hace «Al
gunas observaciones sobre arqui
tectura española de “época de 
transición”». Ya hemos comentado 
aquí, hace algunos meses, la valio
sa aportación del autor sobre Mel- 
que; ahora nos ofrece, entre varias, 
algunas consideraciones sobre 
Melque y San Pedro de la Mata, 
ambas iglesias en nuestra provin
cia.

Finalmente, el profesor Antonio 
García García explica el «Juramen
to de fidelidad en los concilios visi
góticos» y considera estas asam
bleas como institución estabiliza
dor y fortalecedora de la monar
quía.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO
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Arias Salgado: «La campaña 
de UCD en Talavera será 
verdaderamente espectacular»

Ni crítica ni conflictiva, sino todo lo contrario, fue la reunión que 
ayer celebró el comité local de UCD-Talavera en su sede de la calle 
Trinidad. Una reunión que se preveía polémica y conflictiva y que 
a la postre, según versión recogida por este diario entre distintos 
militantes de UCD y ratificada posteriormente en rueda de prensa 
por el propio presidente del comité, Angel del Valls, y el ex ministro 
Rafael Arias Salgado, presente en la reunión, resultó tranquila y 
apacible,
Los temas tratados en la mis

ma, según el propio Arias Salga
do, fueron dos fundamentalmen
te: la estrategia de UCD-Talaye- 
ra respecto a la posible dimisión 
del alcalde talaverano para pre
sentarse a las elecciones 
generales y la situación que ello 
conllevaría en el Ayuntamiento, 
por un lado; intercambio de im
presiones de cara a enfocar la 
campaña electoral centrista en la 
zona de Talavera, por otro. Res
pecto a la primera, el señor Arias 
Salgado no dio más detalles, 
«porque no se puede obviamente 
descubrir la estrategia», y en 
cuanto al segundo de los temas, 
calificó de «espectacular» la cam
paña que UCD prepara para 
nuestra ciudad y su comarca.

Las posibles críticas que pu
diesen surgir respecto a la con
fección de las listas de UCD-To- 
ledo para las próximas eleccio
nes, la política de coaliciones por 
las que el actual secretario de 
Administración Territorial de 
UCD aboga y su opinión sobre la 
oportunidad o no de la visita del 
Papa en período de campaña 
electoral fueron, en síntesis, los 
tres temas que protagonizaron la 
rueda de prensa que el señor 
Arias Salgado, el presidente del 
comité local de UCD-Talavera y 
el resto de los miembros de éste 
celebraron tras la mencionada 
reunión. Por la premura a la que 
obliga esta crónica de urgencia, 
puesto que la reunión y la poste
rior rueda informativa acallaron 
a las ocho y media de la tarde de 
ayer, resumimos acontinuación 
las opiniones más significativas 
respecto a estos tres grandes te
mas. En cuanto a las críticas que 
se pudieran producir por la falta 
de hombres de la comarca talave
rana en las listas de candidatos 
propuestas al Comité Electoral 
Nacional, el señor Arias Salgado 
puntualizó que dentro del comité 
local no había habido tales, sino 
una postura de clara colabora
ción. «No es que se piense que no 
hay hombres en Talavera con ca

USTED PUEDE 
TRABAJAR EN SU CASA

Gane 9.600 pesetas semanales tri- 
cotando. ¡Sea hombre o mujer!

Le damos trabajo asegurado. Le fa
cilitamos la máquina. Enseñamos 

gratis
Visítenos: Bajada Pozo Amargo, 13 

Teléfono 21 07 76. Toledo

CENTRO DE ESTUDIOS 
INTERNACIONALES

SAN JUAN
DE LA PENITENCIA 

FUNDACION 
JOSE ORTEGA

Y GASSET
Se ofrece a los universitarios 

de Toledo residencia conforta
ble recién inaugurada, en régimen 
de pensión completa y habitacio
nes individuales, dobles y triples.

Convivencia con alumnos ex
tranjeros de alto nivel académi
co y participación en las activi
dades culturales programadas 
por la FUNDACION JOSE ORTE
GA Y GASSET.
Información e inscripción:
EN TOLEDO:

Callejón de San Justo, s/n. Te
léfono 212 908. De 9,30 a 14 
horas.

EN MADRID:
Calle Génova, 23, 4.° Teléfono 
4104412. De 10 a 14 horas y de 
16 a 20 horas. 

tegoría para ir en esas listas, sino 
gue hay que tener en cuenta aue 
estas no deben ser elaboradas 
con criterio de representación te
rritorial, sino en el conjunto de la 
candidatura».

Respecto a la política de coa
liciones que se ha de seguir, des
pués de reafirmar que la postura 
oficial del partido sigue siendo 
acudir a las urnas en solitario, 
hizo la salvedad de que «este 
acuerdo se adoptó cuando el 
CDS aún no se había desgajado 
de UCD y que ahora se dan cir
cunstancias distintas a las de en
tonces». A título personal se sig
nificó el señor Arias Salgado 
partidario de hacer todo lo posi
ble por acudir con una sola op
ción de centro a las urnas, con
trario a una coalición con AP y 
claramente favorable a un 
acuerdo con el CDS, «coalición 
que defenderé desde dentro del 
partido, porque entiendo que no 
hay claras diferencias ideológi
cas ni programáticas que lo im
posibiliten y con un centro único 
podremos aspirar a conseguir los 
cinco millones de votos que que
remos».

Finalmente, en cuanto a la vi
sita del Papa a nuestro país, 
también se mostró partidario el 
señor Arias Salgado, que mani
festó que en su opinión «no exis
te interferencia alguna entre la 
visita y la campaña electoral y 
anunció que para demostrarlo 
incluso UCD-Toledo el día que 
Su Santidad visite la capital de 
nuestra provincia suspenderá su 
campaña durante esa jornada.

Por su parte, Angel del Valls, 
presidente del comité local de 
UCD-Talavera, señaló que se ha
bía visto sorprendido por la in
formación que este diario publi
caba ayer sobre la reunión del 
comité local y que luego había 
visto con satisfacción que las ex- 
Eectativas anunciadas no se ha- 

ían cumplido.
Pedro A. ROSADO

Ante siete mil personas

Espectacular éxito de Miguel Ríos
Hora y media, casi dos horas ininterrumpidas ac

tuó Miguel Ríos el viernes noche ante las cerca de 
siete mil personas concentradas en la plaza de toros 
de Talavera. Un «show», el normal en este caso —el

de un millón de pesetas—, que venía precedido y 
avalado por el éxito sin precedentes que el cantante 
granadino está obteniendo a lo largo de la geografía 
nacional.

Sus actuaciones se repiten casi 
diariamente y su música es divul
gada permanentemente por las 
emisoras de radio, lo que hace ine
vitable que los adolescentes conoz
can las letras de todos sus temas y 
hagan eco, apretujados sobre las 
vallas de seguridad, a la gran voz 
de este viejo rockero que ha conse
guido aunar en torno a su espec
táculo a tres generaciones distin
tas.

Porque la noche del viernes la 
plaza de toros de nuestra ciudad se 
vio inundadapor jóvenes que ron
daban los dieciocho años. Pero 
también había otros muchos con 
una edad que ya había pasado la 
frontera de los treinta, y era im
presionante, además, observar en
tre el numeroso público asistente a 
adolescentes que de seguro aún no 
tenían cumplidos los diez. El día 
28 del mes pasado se pusieron a la 
venta las entradas para el concier
to y no era raro escuchar cómo al
gunos niños preguntaban a sus pa
dres, los jóvenes padres de la gene
ración «progre», si habían adquiri
do entradas para ver a Miguel 
Ríos.

El concierto, anunciado para las 
once de la noche, se inició algunos 
minutos después con el grupo tole
dano May, los teloneros, que tuvie
ron que actuar en las gradas de la 
plaza de toros, detrás del enorme 
escenario sobre el que iba a actuar 
Miguel Ríos. Mientras los de May 
caldeaban el ambiente llegaba,

Trabajadores y empresarios 
se culpan mutuamente 
por el convenio del comercio

Las negociaciones para la firma del convenio provincial del comercio 
quedaron paralizadas el pasado jueves tras la rápida reunión celebrada eñ 
Toledo entre la parte empresarial y social, que concluyó con las dos 
partes enfrentadas y en desacuerdo. Las dos versiones que se dan de la 
reunión difieren un tanto; lo cierto es que esta sesión se saldó en diez 
minutos y que concluyó sin ningún acuerdo positivo, por lo aue habrá que 
esperar todavía unos días, quién sabe si semanas, para que haya solución 
positiva al convenio.

Según la parte empresarial, por parte de la comisión negociadora 
representante de sus intereses se trató de negociar y con ese espíritu se 
llegó a la reunión de Toledo. «Vimos con sorpresa, nada más sentarnos en 
la mesa —señaló un miembro de esta comisión a nuestro diario—} que por 
parte social no existía ningún interés en proseguir la negociación, y nos 
espetaron que si no teníamos otra cosa que ofrecer que no llegara al 10,5 
por 100 de incremento salarial la discusión estaba zanjada y la reunión 
acabada, porque ellos no pensaban ya. rebajar sus pretensiones de ese 10,5 
por 100. Nuestra sorpresa fue mayúscula. Tratamos de dialogar, de nego
ciar, pero era inútil dada la forma de proceder de la otra parte.»

La sorpresa de los integrantes de la comisión negociadora por parte 
empresarial aún fue mayor, según sus propias palabras, cuando en el día 
de ayer se produjeron unas manifestaciones de la parte social en las que 
se hablaba de una pretendida manipulación de las negociaciones por 
parte de los empresarios talaveranos. Respecto a estas manifestaciones, 
un representante de esta comisión indicó a nuestro diario que lo de 
manipulación no deja de ser una insidia y que si los empresarios talavera
nos tienen cierto protagonismo no es por otra cosa que, al igual que 
sucede en la parte social, son los talaveranos quienes acuden a cada una 
de las reuniones a las que sistemáticamente vienen faltando empresarios 
toledanos. «Es más, pienso —añadió nuestro interlocutor— que si nego: 
ciásemos el convenio únicamente entre los empresarios y trabajadores 
talaveranos ya habríamos llegado a un acuerdo.»

Los trabajadores, lo mismo, pero al revés
Por su parte, los representantes de los trabajadores nos comunicaron 

también su asombro ante el hecho de que Uparte empresarial no quisiera 
dialogar en la reunión y por el contrario se mantuvieran en su ofrecimien
to del 8,5 por 100.

El próximo martes mantendrán los trabajadores talaveranos del comer
cio una nueva asamblea donde decidirán la postura a tomar ante estos 
hechos. Las mismas fuentes nos dijeron que si no llegan a la huelga al 
menos sí podrían plantear en el futuro una postura de fuerza que podría 
concretizarse en un paro indefinido. A la asamblea, que se realizará en los 
locales de CC. OO., acudirán los asesores de las centrales sindicales 
negociadoras, Arroyo y Mendiola, por CC. OO y UGT, respectivamente, 
que tomarán acuerdos además sobre las próximas elecciones sindicales, 
para lo que se ha convocado a los delegados de empresa del comercio.

Un niño muerto y varios familiares 
heridos en accidente de tráfico

Un niño de nueve años muerto y 
los demás miembros de su familia 
heridos de consideración es el tris
te balance de un accidente ocurri
do en la localidad de Calera y Cho
zas, muy cerca de la ciudad talave
rana.

El desafortunado siniestro se 
produjo a las siete quince horas de 
anteayer, a la altura del kilómetro 
133,900 de la carretera N-V, den
tro del término municipal del pue
blo anteriormente citado, cuando 
el turismo marca Renault-6, con 

El rockero sempiterno en una de sus clásicas posturas
procedente de Madrid, el autobús 
con que la «troupe» del granadino 
se desplaza en su gira. Quedaba 
sólo justo el tiempo de hacer algu
nos ejercicios físicos para relajar la 
tensión dentro de la oficina del co
so taurino. El escenario, los 25.000 
vatios de sonido, los 100.000 de luz, 
las fuerzas de seguridad, todo esta
ba ya en orden y dispuesto para 
que el espectáculo diera comienzo.

A las doce de la noche saltaba al 
escenario Miguel Ríos, aclamado 
por siete mil voces que coreaban el 
«Bien venidos» con euforia. Al lado 
del cantante, seis músicos de ex
traordinaria calidad, y uno de ellos 

matrícula B-3143-ED, volcó dentro 
de la calzada. A consecuencia del 
accidente resultó muerto el niño de 
nueve años Emilio Lozano Hidalgo 
y heridos de pronóstico grave su 
hermano, de siete años, Manuel 
Lozano Hidalgo, y el padre de am
bos y conductor del automóvil, Jo
sé Lozano Plano, de treinta y seis 
años. Igualmente sufrió lesiones, 
aunque de carácter leve, la esposa 
de este último, Matilde Hidalgo’ 
Grande, de treinta y cinco años.

destacando por su aspecto y su 
buen hacer en el teclado, Thijs, el 
holandés, parte esencial del «show» 
y antiguo miembro de Focus. A 
medida que el espectáculo avanza, 
los ánimos se exaltan; pero no pue
de haber follones, porque el can
tante ya ha hecho una advertencia 
contra la gente «de mal rollo». Una 
última canción, y la gente ni se 
mueve del sitio, exigiendo más. Y 
el cantante vuelve a salir y actúa 
otra media hora. Se ha conseguido 
la comunicación, se han «intercam
biado vibraciones», y la euforia lle
na los jardines del Prado de jóve
nes que no se deciden a volver a su 
casa tan temprano.

Crónicas 
del Canillo

Puerta de Cuartos
Tenía preparado un guión con 

aire lírico y costumbrista, por
que ambas condiciones pueden 
ser simultáneas, pero miren us
tedes por dónde la dichosa litia
sis renal se metió por medio, y 
los que hayan padecido de cólico 
nefrítico saben que no es ningu
na broma, así es que hubo que 
salir del trance como Dios nos 
dio a entender y lo del lirismo* y 
las costumbres quedaron para” 
mejor oportunidad. Acaso de 
esa manera el auditorio se aho- ■ 
rró unos minutos de tabarra y 
pudo dedicarse a gozar de la no
che y del espectáculo que tuvo 
lugar a continuación.

La plaza era una fiesta. Allí, 
en ella, estaba y rebullía ese 
pueblo sencillo y admirable, tan 
entrañado con el barrio, porque 
los habitantes de Puerta de 
Cuartos no suelen emigrar ni 
tan siquiera de calle y nacen y 
mueren, generación tras gene
ración, en su lugar de origen con 
una fantástica fidelidad. Allí, en 
la irregular plaza, palpitaba el 
pueblo pueblo, hermanado y jo
cundo, comunicando alegría y 
cordialidad sin dobleces. Un pri
mor, amigos, un primor y un es
pejo en el que muchos deberían 
mirarse. ¡Y qué chavalas las rei
nas del festejo! María del Pra
do, Monserrat y Pilar —tres ad
vocaciones distintas de la 
Virgen— repartían sonrisas lu
minosas y estaban que explota
ban de guapas. Mi mujer me dio 
cariñosamente con el codo y me 
dijo: «Las hijas de las madres 
que amé tanto...» Y seguramen
te tenía razón. Seguramente las 
madres de esas prodigiosas 
criaturas habrían alternado con
migo en mi ¡ay! remota juven
tud. O tal vez sus abuelas habían 
presidido alguno de mis sueños 
de adolescente, porque no se va
yan a creer estas mozas radian
tes que hasta qué ellas no vinie
ron al mundo no hubo hermosu
ras en el barrio.

Los dichosos cálculos o pie
dras del riñón, o como se llamen 
esos diabólicos accidentes, pu
sieron freno a mi lengua y a mis 
memorias y tuve que hacer sin
gulares esfuerzos para articular 
un breve parlamento. Luego su
frí una especie de vértigo y me 
sentí muy mareado. La tensión 
arterial, que también está rela
cionada con ese tipo de dolencia, 
debió subirme (orno dicen que 
sube la espuma espoleada por 
las emociones que me invadían.

Voy a reproducirles, todo se
guido, el guión que se había di
señado y que algún día, si hay 
lugar a ello, trataré de desarro
llar por aquello de que mi herra
mienta es la pluma y mi oficio 
la palabra. He aquí los puntos: 
Un barrio más allá del núcleo 
central de la ciudad.— Puerta 
al campo.— Camino hacia Ex
tremadura.— Sancho IV y la 
trágica historia de la Pyerta.— 
La fuente de los leones y el pa
seo del Padre Mariana.— Los 
carmelitas y el alfar del Car
men. Historia de un alfar.— La 
Real Fábrica de Sedas.'— El pa
tio de San José.— El coche de 
caballos de doña Joaquina San
tander.— Los salesianos.— El -< 
Seminario Menor.— La calle de 
San Andrés.— La Iglesia y el 
osario que vi derribar.— La ca
lle del Padre Salmerón.— El 
convento de Santo Domingo.— 
La calle de Olivares.— La calle 
de San Esteban y los Templa
rios.— La calle del tinte de Juan 
Niveiro.— La panadería.— La 
fábrica de Tinajas.— Las bue
nas gentes del barrio.— La bo
dega del tío Venturón y su sobri
no Marcial Lalanda.— La taber
na del Guarduño.— El señor 
Faustino.— La peluquería de 
Paco.— Don Lorenzo y doña Lo
la.— Don Ambrosio y su fra
gua.— Las fiestas de San An
tón.— Los puestos de carida
des.— el cierre de la Portiña y 
sus viejos puentes.— Talavera 
crece hacia Madrid.— Un barrio 
industrial que apenas prospe
ra.— Aquí vivieron los judíos.—.. = 
La aljama de que me hablara en 
Nueva York un profesor de la 
Columba University.— Necesi
dad de que el barrio recupere su 
pulso, etc.

Juan DEL TAJO
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(0$ vecinos de Recas 
constriñen 
lina residencia 
de ancianos

Tal y cómo está organizada 
ioy nuestra sociedad, es casi in- 
•reíble un caso como éste. Y si no 
uzguen por sí mismos. En la lo- 
:alidad toledana de Recas, los 
Vecinos, coordinados por la pa- 
■roquia, han construido, sin más 
ftúda que 300.000 pesetas dóna
las por Cáritas, una residencia 
para quince ancianos necesitados 
jel pueblo, que será inaugurada 
hoy a las doce de la mañana. 

< Y ello es sólo la primera fase, 
ya que se tiene pensado realizar 
una segunda, con la colaboración 
de la Consejería de Sanidad de la 
Junta castellano-manchega, que 
albergaría a otros cuarenta más. 
Desde aquí sólo se nos ocurre 
una palabra hacia la parroquia y 
los vecinos de Recas: admirable.

Para conocer más detalles de 
lo que va a ser esta residencia de 
ancianos, nos pusimos en contac
to con el párroco de la localidad 
toledana, José María Gómez Ja- 
né, quien nos indicó que la idea 
de construir este servicio la tenía 
¡desde que en 1974 llegó a Recas. 
¡La historia comenzó cuando la 
iglesia se puso de acuerdo con la 
mutualidad laboral para cons
truir un edificio de dos plantas 
de doscientos cincuenta metros 
cada una. Sin embargo, muy 
pronto la mutualidad se desen
tendió del asunto y la parroquia 
pidió ayuda a la Caja de Ahorros, 
quien acondiciono, hace dos 
años, las instalaciones, y en la 
planta baja construyó un hogar 
del jubilado.

Sin embargo, para continuar 
jas obras se necesitaban cinco 
millones de pesetas. Fue enton
ces cuando ocho personas se 
constituyeron en socios fundado
res y aportaron 250.000 pesetas 
pada uno. El resto salió de rifas, 
actos culturales y otras activida
des de la parroquia y de las ayu
das que se recibieron de diferen
tes hermandades de Recas.

La residencia, pues, albergará 
i los ocho socios fundadores y a 
atras seis personas más que, co
mo se dice en los estatutos, han 
sido elegidas entre los ancianos 
más necesitados del pueblo.

La segunda fase va a costar 
veinticinco millones de pesetas y 
se va a construir en unos terre
nos cedidos por el Ayuntamien
to. No obstante, dado el elevado 
presupuesto que suponen las 
abras, se cuenta con una subven
ción de veinte millones de pese
tas por parte de la Consejería de 
Sanidad castellano-manchega, 
que de concederse inmediata
mente podrá comenzar a funcio
nar en un año. Este segundo edi
ficio quedaría adosado al recién 
Construido y constaría de tres 
plantas: un semisótano, una pri
mera planta y una segunda.

«Estamos muy satisfechos de 
la labor realizada —nos decía el 
párroco— porque los ancianos 
tendrán un lugar de convivencia 
sin que se tengan que desplazar 
del pueblo. Ademas tengo que 
agradecer la colaboración incon- 
Jidfinal de los vecinos, que én 
togos los proyectos que he inten
tado realizar siempre me han 
apoyado.» ‘

Programa de actos 
religiosos

Como complemento a los 
festejos de Recas, la localidad 
también ha confeccionado un 
programa amplio de actos re
ligiosos, que comenzarán hoy 
con la solemne bendición de 
la residencia de ancianos de 
la parroquia.

El martes se celebrará la 
tradicional procesión de la 
oalye, y ese mismo día se lle
vara a cabo la ofrenda floral a 
Nuestra Señora de la Oliva.

día 8 se desarrollarán dos 
actos en conmemoración de la 
virgen, una eucaristía y una 
procesión.
. Y Jos actos finalizarán el 
jueves con un funeral en re
cuerdo de los difuntos de la 
villa.

José Sánchez Bravo, alcalde de la localidad

«La única •II lítica de los habitantes de Recas es el trabajo»
Con una actividad predomi

nantemente agropecuaria, ha
ciendo la excepción de algunas 
cooperativas y empresas de pien
so, Recas se ha convertido en uno 
de los pueblos que menos paro 
tienen en la provincia de Toledo. 
Para tratar más profundamente 
todos los temas que afectan a es
te populoso pueblo de la comarca 
nos pusimos al habla con el alcal
de de la localidad, José Sánchez 
Bravo, quien nos manifestó que 
«la única política que preocupa a 
los habitantes de Recas es su t ra
bajo, ya que nunca el Ayunta
miento ha tenido el menor pro
blema con los vecinos».

En la actualidad, Recas tiene 
un censo de 2.040 habitantes y 
una corporación municipal de 11 
concejales: siete de AP (incluido 
el alcalde), dos de UCD y dos del 
PSOE. Sobre estas dos frías ci
fras, el alcalde comenzó) a mani
festar sus primeras puntualiza- 
ciones: «Lo que tengo que decir 
muy alto es que los concejales 
que tienen en el pueblo, tanto 
ÚCD como PSOE, colaboran 
muy poco con las tareas munici
pales.»

Sin embargo, éste no es el 
principal problema que tiene Re
cas. Algo que preocupa sobrema
nera a la Alcaldía es la juventud, 
que día a día desaparece del pue
blo a pasos agigantados. «La difi
cultad radica —nos decía el alcal
de— en que no tenemos un local 
o unas condiciones para atraer
nos a la juventud, y por ello 
nuestra población envejece cada 
día.»

Sin embargo, hay otros temas 
que se han solventado de una 
manera casi perfecta. Con un 
presupuesto de medio millón de 
pesetas se han comenzado las 
obras para construir un polide- 
portivo que tenga pista de tenis.

AYUNTAMIENTO DE RECAS
PROGRAMA OFICIAL DE FIESTAS

Día 5 de septiembre
A las 11 de la mañana, Primer Trofeo Balonmano de Recas, campo 

Escuelas César Cabañas, Trofeo donado por la Caja Rural. Equipos: Caja 
Rural Provincial de Toledo y Club Balonmano de Villaluenga.

A las 7 de la (tarde, desfile de carrozas engalanadas. Grandes premios 
para los participantes; amenizará el acto la banda de tambores, trompetas 
y majorettes La Garrocha, de Casarrubios del Monte.

A las 10 de la noche, en la plaza de toros, Jornada Cultural dedicada 
al anciano de Recas. Constará de: 1.° Conferencia-pregón sobre Recas, la 
Virgen de la Oliva y su convento, a cargo del padre franciscano Antolín 
Abad Pérez, especialista en historia y bibliotecario provincial. — 
2.° Representación de la obra teatral «Los ladrones somos gente honra
da», de Jardiel Poncela, a cargo cjel cuadro juvenil de actores que tanto 
éxito tuvieron en las fiestas de San Blas.

NOTA.— Los ancianos mayores de sesenta y cinco años podrán 
recoger su entrada gratuita en el Hogar del Jubilado. La recaudación 
estará íntegramente destinada para nuestra Residencia de Ancianos.

Día 7 de septiembre
A las 9 de la noche, noyena y procesión de la Salve; durante el canto 

de la Salve, ofrenda floral.
A las 12,30, fuegos artificiales en la plaza de España, amenizados por 

el grupo Delfines, haffta las tres de la madrugada.

Día 8 de septiembre
A las 10 de la mañana, diana floreada por la banda de tambores y 

trompetas La Garrocha. -
A las 11,30, desfile-acompañamiento de la Reina y sus damas hasta 

la iglesia. ' . , .
A las 12, Eucaristía. A continuación de la Eucaristía, gran limonada 

popular en la plaza para todo el pueblo.
A las 8,30 de la tarde, procesión de Nuestra Señora de la Oliva en su 

carroza. _
A las 12 de la noche, gran baile en la plaza de España, hasta las tres 

de la madrugada.

Día 9 de septiembre
A las 9 de la mañana, encierro de las reses que.se lidiarán por la tarde.
A las 6 de la tarde, gran novillada; a continuación, baile en la plaza 

de España, hasta las doce de la noche.

Día 10 de septiembre
A las 9 de la mañana, gran encierro.
A las 6 de la tarde, gran becerrada popular.

Día 11 de septiembre
A las 9 de la mañana, encierro de las reses que se lidiarán por la tarde.
A las 6 de a tarde, gran novillada.

Día 12 de septiembre
A las 5 de la tarde, inauguración del Campo Municipal de Deportes con 

un sensacional partido. 

'Especial Recas

A José Sánchez Bravo, alcalde de Recas, el problema de la 
juventud no le deja conciliar el sueño

campo de fútbol y cancha de ba
loncesto. Del*,mismo modo, los 
ancianos van a tener una peque
ña residencia, que se espera am
pliar en un futuro, y casi la prác
tica totalidad de las calles han 
finalizado sus obras de pavimen
tación y alumbrado.

Esa vergüenza nacional que es 
el desempleo tampoco parece 
afectar demasiado a la localidad 
toledana. «Aquí hay trabajo para 
más obreros de los que existen en 
el pueblo, y si hay algún parado 
—afirma orgulloso José Sánchez 
Bravo—, es porque realmente no 
quiere trabajar.»

Otro cantar son las actividades 
culturales que desarrolla la loca
lidad. En Recas no existe ningu
na biblioteca, y ello ya condicio
na la posibilidad de que sus habi
tantes puedan tener acceso a la 
lectura de libros y, en definitiva, 
a engrandecer su espíritu cultu
ral. Y los más afectados, como es 
lógico, son los jóvenes, que no 
pueden ampliar sus estudios sin 
tener que moverse del propio ám
bito de Recas.

No obstante, el Ayuntamiento 
sí ha adquirido conciencia de lo 
que es la educación y ha cons

DISCOTECA 

HAPPY DAY 
RECAS

Próximo día 7 de septiembre 

INAUGURACION 
DE LA NUEVA

HAPPY 
DAY 

¡¡No os lo perdáis!!

OS ESPERAMOS

truido ocho aulas para alumnos 
de EGB, con lo que el problema 
de la escolarización ha pasado a 
la historia en lo que a niveles in
feriores se refiere.

Igual ocurre con el problema 
del agua. En una época en que los 
organismos van de un lado para 
otro en búsqueda de soluciones 
para erradicar en la medida de lo 
posible la cuestión de la sequía, 
Recas ha prescindido de las con 
taminadas aguas del Guadarra
ma y ha realizado tres captacio
nes que aseguran el futuro no só
lo para el núcleo central de la 
localidad, sino para los extrarra 
dios. Animado por ello, el Ayun
tamiento ya está pensando en 
acondicionar la zona del Pilar pa
ra la construcción de un parque 
con zonas verdes que puede ser el 
auténtico pulmón de oxígeno pa
ra un pueblo que ya está desinto
xicado.

En el final de nuestra conver
sación, el alcalde, con cierto tono 
de tristeza, nos apuntaba que «lo 
peor es que se están perdiendo 
aquellas tradiciones que pasaban 
de padres a hijos, y con ello tam
bién se pierde un poco el abolen
go de nuestro pueblo». José Sán
chez Bravo seguía a lo largo de la 
conversación pensando en los jó
venes, algo que no le deja conci
liar el sueño. «Es que la juventud 
creo que está bastante 
desquiciada en todo el mundo, y 
asuntos como la droga creo que 
tienen que mover la conciencia 
de todos.»

Y para finalizar la entrevista, 
José Sánchez Bravo nos recalca 
que escribamos el agradecimien
to que su equipo le debe al pue
blo y a sus vecinos. No cabe duda 
que por los hechos y por los co
mentarios estamos ante un pue
blo ejemplar.
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Discrepancias en el Ayuntamiento 
por la solución del problema del agua
MADRIDEJOS.
Jesús Ñera López

En esta localidad, como en otros 
muchos lugares de la provincia, 
hay escasez de agua. Actualmente, 
los medridejenses disponen de este 
líquido imprescindible, y más en la 
época actual, un día sí y otro no. 
Hay cortes intermitentes cada 
veinticuatro horas.

El Ayuntamiento está intentan
do solucionar este problema. Pare
ce ser que hasta en esta materia 
tan importante había discrepan
cias entre los distintos grupos de 
concejales. Estas son movidas por 
intentar servir mejor a nuestra co
munidad. En días sucesivos inten
taremos dar amplia información 
sobre este tema.

Por otra parte, ya se nos avecina 
la feria; los programas están a pun
to de salir. Parece que ya tenemos 
reina y damas de honor, elegidas 
entre la juventud estudiante y tra
bajadora madridejense. Hermosa 
simbiosis entre cultura y trabajo.

Asimismo, la semana deportiva 
ya está en marcha, los festivales 
del Priorato ya se han organizado. 
Ya parece ser que en este año ha
brá una representación de las cinco 
provincias castellano-manchegas. 
Por la mañana habrá un desfile 
con ofrendas.

La organización está en buenas 
manos. Este año se encarga del fes
tival el equipo de coros y danzas de 
Madridejos.

Noticiario toledano___________________________________________

El Ayuntamiento de Otero acuerda 
la modificación de ordenanzas fiscales

El pleno de la Corporación municipal de esta locali
dad, reunido en sesión extraordinaria, ha acordado la 
aprobación del proyecto de modificación de las orde
nanzas fiscales de circulación de vehículos con una 
elevación del 20 por 100, y también el de recogida de 
basuras, que ha quedado fijada en 55 pesetas al mes,
Aprobado el presupuesto 
municipal de Numancia

El pleno del Ayuntamiento de 
Numancia de la Sagra, en sesión 
extraordinaria, ha aprobado el pre
supuesto municipal ordinario para 
el ejercicio económico de 1982 de 
esta localidad en la cantidad de 
7.971.009 pesetas.

Este documento permanecerá 
expuesto en la oficina de la secre
taría municipal para que durante 
quince días los posibles afectados 
por esta aprobación puedan pre
sentar sus reclamaciones contra la 
misma. El Ayuntamiento local ad
vierte que en el caso de no produ
cirse ninguna de estas reclamacio
nes el presupuesto quedaría defini
tivamente fijado.

Aprobado el suplemento de 
créditos para Navalcán

El expediente de suplemento de 
crédito número uno dentro del vi
gente presupuesto ordinario de es
ta localidad ha sido aprobado por 
el Ayuntamiento municipal, por lo 
que el capítulo de gastos del presu
puesto ordinario quedará modifi
cado.

Este, documento se encuentra 
expuesto en la oficina de la secre
taría del Ayuntamiento para que 
en el plazo de quince días los inte
resados puedan presentar las recla
maciones que consideren oportu
nas.

Alcaudete de la Jara invertirá 
casi 18 millones de pesetas

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad toledana ha someti-

Los cortes intermitentes del agua sufridos por Madridejos y otros 
pueblos de la provincia impiden que se pueda dejar correr el 

agua, como en la imagen de la fotografía

además del resto de las tasas correspondientes a los 
distintos arbitrios municipales. Todos estos expedientes 
estarán expuestos en la secretaría del Ayuntamiento 
durante quince días, plazo en el que los posibles intere
sados podrán formular sus reclamaciones.

puesto queda definitivamente fija
do en la citada cantidad.

Expuesto el padrón de arbitrios 
en Cabañas de Yepes

El Ayuntamiento de Cabañas de 
Yepes ha informado públicamente 
que comienza el plazo de exposi
ción del padrón unificado de arbi
trios municipales correspondiente 
al ejercicio económico de este año. 
Este documento permanecerá en 
las oficinas de la secretaría del 
Ayuntamiento por si hubiera algún 
interesado en interponer reclama
ciones, para lo que se ha estableci
do un plazo de quince días.

Aprobado el suplemento de 
créditos para Totanes

El expedienteo de crédito núme
ro uno dentro del presupuesto or
dinario municipal perteneciente al 
actual ejercicio económico ha sido 
aprobado por el Ayuntamiento 
municipal en la cantidad de 
933.000 pesetas para los aumentos, 
y la misma cantidad para los gas
tos.

Este documento permanecerá 
expuesto en la secretaría municipal 
del Ayuntamiento para que duran
te quince días se puedan presentar 
las oportunas reclamaciones.

Nota aclaratoria
En la primera información de 

nuestro noticiario de ayer informá
bamos de la posible construcción 
de un hogar ael jubilado que por 
error de redacción se situaba en 
Ocaña en lugar de en Sonseca, lo
calidad en la que se efectuará di
cha construcción.

do a información pública la apro
bación del presupuesto de inver
siones, dentro del presupuesto or
dinario municipal para el ejercicio 
de 1982.

Las autoridades de Alcaudete de 
la Jara han aprobado dicho presu
puesto en la cantidad de 
16.700.000 pesetas, que serán des
tinadas íntegramente a inversiones 
reales que este Ayuntamiento tiene 
proyectadas.

La aprobación permanecerá ex
puesta en la secretaría del Ayunta
miento al objeto de oír las reclama
ciones que se produzcan.

Madridejos tendrá suplementos 
de créditos

El expediente número uno de 
suplemento de créditos extraordi
narios perteneciente al ejercicio 
económico de 1982 ha sido aproba
do por el Ayuntamiento y con ca
rácter definitivo en esta localidad, 
por lo que el capítulo de los gastos 
dentro del presupuesto ordinario 
ha quedado fijado en la cantidad 
de 118.471.892 pesetas.

Fijado el presupuesto ordinario 
de Hinojosa de San Vicente

El Ayuntamiento de esta locali
dad toledana ha sometido a infor
mación pública el plazo de exposi
ción del presupuesto ordinario mu
nicipal aprobado por este mismo 
organismo en la cantidad de 
3.550.000 pesetas. Al finalizar el 
plazo reglamentario sin que se ha
ya producido ninguna reclamación 
en contra del mismo, este presu-

En tillo, Sonseca, Consuegra y Ajofrín

La constructora a Modulbetón 
deja cuatro obras 
de viviendas sociales sin terminar
El montante de la contrata puede aproximarse 

a los 270 millones de pesetas
Hace unos días informábamos de la situación creada por lá 

empresa Modulbetón, S. A., en Lillo al dejar a medias la construc
ción de unas viviendas sociales y sin pagar a los obreros. Según 
nuestras informaciones, lo mismo ha ocurrido en otras tres poblw 
ciones toledanas más: Ajofrín, Consuegra y Sonseca y, al parecer, 
esta misma empresa catalana estaba construyendo un centro de 
formación profesional en Mora de Toledo, que ha quedado inconclu
so. Rafael Molina, director provincial de Obras Públicas, va a 
intentar arreglar en los próximos días todo este desaguisado.

YA de Toledo ha podido saber Lillo. Es difícil calcular el mon-
que mañana lunes el director 
provincial de Obras Públicas se 
reunirá con los arquitectos de las 
obras de Ajofrín, Consuegra, 
Sonseca y Lillo, contratados por 
Modulbetón. También está con
vocado el gerente de la empresa 
constructora, aunque en el día de 
ayer se tenían dudas sobre su 
asistencia. La intención del di
rector provincial del MOPU es, 
al parecer, rescindir en el menor 
plazo posible el contrato con la 
empresa para la construcción de 
estas viviendas promovidas por el 
Instituto de Promoción Pública 
de la Vivienda, dependiente del 
Ministerio de Obras Públicas y 
Vivienda. Tras esta entrevista, el 
señor Molina obtendrá sus con
clusiones, que junto con las que 
extraiga el martes en el encuen
tro que celebrará con los alcaldes 
de las referidas localidades se en
trevistará el próximo jueves en 
Madrid con el subdirector gene
ral del Instituto de Promoción 
Pública de la Vivienda (IPPV).

Según nuestras informaciones, 
las viviendas sociales que han 
quedado a medias son las si
guientes: 40 en Ajofrín, 60 en 
Consuegra, 40 en Sonseca y 40 en

_____ Mora___________________________________

Hoy, fiesta de la Virgen de la Antigua
MORA. Angel Lumbreras de Gracia

Este primer domingo del mes de septiembre para los habitantes de 
la población moracha es una fecha señalada. Hoy rinde homenaje a su 
Patrona, la Virgen de la Antigua. A lo largo del año, y muy en especial 
los fines de semana, son centenares las personas que visitan la venera
da imagen en su ermita de la sierra del mismo nombre.

Se sabe que en el siglo XVII ya 
tenía cofradía, con unas curiosas 
ordenanzas del 1618, confirmadas 
por el cardenal Sandoval y Rojas, y 
por ellas se conoce que la ermita se • 
llamó antes San Cristóbal.

En infinidad de veces ha queda
do demostrado el impresionante 
fervor de la población de Mora por 
su Virgen de la Antigua. Con moti
vo de esta celebración, la Directiva 
de la Hermandad anualmente or
ganiza para hoy diversos actos, en
tre los que se encuentra la celebra
ción de una misa solemne, para cu
yo acto la venerada imagen es 
instalada en un altar existente en 
el patio de la ermita, con objeto de 
facilitar la asistencia de millares de 
fieles.

Pop la tarde, la imagen será sa
cada en procesión a hombros de 
miembros de la Hermandad y fie
les que tengan el deseo de hacerlo, 
realizándose un recorrido por la ca
rretera existente en las cercanías 
de la ermita, acompañada de las 
autoridades locales. 

tante del dinero movido en esta 
operación, aunque puede que se 
aproxime a los 270 millones de 
pesetas.

El número de trabajadores 
afectados también es difícil cal
cularlo. Al parecer, Modulbetón, 
S. A., empresa catalana, tiene por 
costumbre quedarse con una 
obra en los concursos realizados 
por el MOPU y luego subcontra
tarla; es decir, dejarle la obra a 
cuadrillas de albañiles que, con 
una dirección técnica, son los que 
realizan la construcción, y son 
pagados por la empresa, que a su 
vez recibe dinero del Ministerio a 
través de certificaciones mensua
les según la marcha de las obras.

El problema es que a los sub
contratistas y los suministrado
res de material les adeuda, al pa
recer, la empresa los salarios de 
varios meses. Según nuestras in
formaciones, Modulbetón no ha 
presentado todavía suspensión 
de pagos, paso previo para que 
pueda decretarse la quiebra defi-’ 
nitiva. Al parecer esta empresa es 
de reciente formación y ha inter
venido en acciones sonadas como 
la edificación de casas prefabri
cadas en Valdepeñas tras las ria
das sufridas años atrás.

Gran número de miembros de la 
Hermandad, en los comedores de 
la ermita, celebrarán una comida 
de hermandad.

Millares son las personas que en 
este día se van a desplazar hasta lá 
sierra de lá Antigua, que dista dos 
kilómetros aproximadamente del 
casco urbano, para lo cual, y te
niendo en cuenta el gran número 
de coches turismos, y autocares, el 
Ayuntamiento monta un servicio 
especial para regular el tráfico tan
to en la salida de la población co
mo en lo alto de la sierra.

La gran mayoría de cuantos 
asisten a estos actos aprovechan 
para pasar el día en el campo, dis
frutando del aire puro de la sierra, 
organizándose una auténtica tomé- 
ría, a la que igualmente asisten 
cuantos morachos habitualmente 
se encuentran ausentes por moti
vos de trabajo, pues, como al prin
cipio hago constar, existe una gran 
fe y devoción por la Virgen de la 
Antigua.

Los espectáculos del LVIII Día Universal del Ahorro recorrerán la provincia
A partir del próximo día 15 de 

septiembre comenzará en Toledo 
capital y pueblos de la provincia 
una gira musical de espectáculos 
conmemorativos del LVIII Día 
Universal del Ahorro, especial
mente dedicados a la tercera 
edad, que patrocina la Caja de 
Ahorro de Toledo a través de su 
obra cultural.

Con las actuaciones de Las

Camborias, en modalidad de fla
menco, y Toni Antonio, en hu
mor, Ajofrín será el primer pue
blo toledano que inice la conme
moración. En los días siguientes 
continuarán en Añover ae Tajo, 
Borox, Carmena, Escalonilla, Es- 
quivias, Miguel Esteban, Gerin- 
dote, lllescas, Menasalbas, Moce- 
jón, Nambroca, Navahermosa, 
Polán y Portillo de Toledo.

Ya en octubre, los espectáculos 
comenzarán en La Puebla de 
Montalbán, Villaluenga de la Sa
gra, Gálvez, Recas, Sonseca, Con
suegra, Villacañas, Corral de Al
maguer, Madridejos, Dosbarrios, 
Camuñas, Aldeanueva de Barba- 
rroya, Bel vis de la Jara, Cebolla, 
Escalona, Villa de Don Fadrique, 
Navalcán, Los Navalmorales y 
Los Navalucillos. Estos comenza

rán el 1 de octubre, y, por orden, 
cada día se celebrarán las actua
ciones en un pueblo, hasta el día 
21. En algunas de ellas actuará 
también el Trío Acapulco.

A partir del día 22 de octubre 
el espectáculo se traslada, hasta 
el 26, a Ciudad Real y provincia; 
el 27 vuelve a Talavera de la Rei
na; el 28, en Alcázar de San Juan; 

el 29, en Manzanares, y el día 30, 
en Toledo capital. En estas últi
mas poblaciones actuarán Las 
Camborias, Angela Carrasco y 
Tpni Antonio.

Los espectáculos comenzarán 
a las siete de la tarde, excepto en 
Toledo, que será a las cinco, y en 
Mocejón y Gálvez, que empeza
rán a las doce de la mañana.
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A LAS 20:
• Iglesia del Salvador.— Triduo en 
honor del Cristo del Calvario.
A LAS 20,30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novenario en honor de la 
Virgen de la Salud.
A LAS 21,30:
• Iglesia de San Andrés.— Juegos y 
concursos de pucheros para niños. 
A LAS 22:'
• Plaza del Salvador.— Actuación de 
los grupos ganadores del primer 
concurso de coros y danzas Cristo 

^del Calvario.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.

MIGUEL ESTEBAN
A LAS 10:
• Carrera ciclista de categoría regio
nal.
A LAS 11:
• Primer partido del torneo futbolís
tico Feria-82.
A LAS 23:
• Centro Cultural.—El grupo de tea
tro local representará las obras «La 
molinera de Arcos» y la adaptación 
de «El sombrero de tres picos», la 
primera de Alejandro Casona y la 
segunda de Pedro Luis Alárcón.

ILLESCAS
A LAS 7:
• Encierro de novillos.
A LAS 10:
• Entrega de premios a los ganado
res de los concursos.
A LAS 14:
• Homenaje a la tercera edad, patro
cinado por el Ayuntamiento y un 
restaurante local.
A LAS 18:
• Plaza de toros.—Novillada, a la 
que están invitados los vecinos de la 
tercera edad.

CASTILLO DE BAYUELA
A LAS 11,30:
• Marathón popular para todas las 
edades.
A LAS 19:
• Campeonato de tiro de cuerda.

El Mora, a quitarse la espina 
del Trofeo Ajofrín

Tras la última jornada, en donde el Mora C. F. jugó dos partidos 
y en donde la cara y cruz de la moneda fueron sus resultados, boy 
domingo, en su campo municipal de Las Delicias,recibe lá visita del 
C. D. Arenas, de Arenas de San Pedro (Avila), segundo partido de la 
Copa de Aficionados de Castilla.

Como se sabe, a través de nues
tras anteriores informaciones, el 
pasado domingo el Mora C. F. visi
tó el campo del Arenas, en partido 
matinal, con el resultado final de 
empate a un gol, siendo de desta
car el buen fútbol realizado por los 
jugadores morachos.

Para la jornada de hoy se prevé 
un magnífico encuentro, en donde 
el Mora C. F., a las seis de la tarde, 
intentará sacarse la pequeña espi
na del mal juego realizado contra 
el Titán C. F. de Ajofrín (Toledo), 
con motivo del Trofeo de Ferias de 
la citada población toledana.

La afición moracha espera que 
*¿-2Htrenador, señor Ramírez, efec
túe una alineación adecuada den
tro de sus posibilidades, pues,como 
se sabe, la normativa de esta com

El domingo deportivo
Fútbol

En Illescas, a las once y media 
de la mañana, Ocaña C. F.- 
C-D. Toledo.

En Mora, a las seis de la tarde, 
C. D. Mora-Arenas de San Pedro.

En Sonseca, a las seis de la tar
de, C. D. Sonseca-C. D. San Pru
dencio.

En Villaluenga, a las seis de la 
tarde, C. D. Asland-Añover.

Tenis
. En Torrijos, a lo largo de toda la 
jornada se seguirá disputando el 
iV Trofeo de Torrijos.

Tiro al plato

. En Toledo, a partir de las nueve 
de la mañana, primera jornada del 
trofeo San Mateo, dentro déí Cam

A LAS 20,30:
• I Festival local de la Canción.
YUNCOS
A LAS 18:
• Plaza de toros—Fernando Lozano 
lidiará dos novillos. Otras tres reses 
serán lidiadas por tres cuadrillas.

RECAS
A LAS 11:
• Campo de las escuelas César Caba
ñas.— Primer trofeo balonmano de 
Recas.
A LAS 19:
• Desfile de carrozas engalanadas, 
acompañadas por las bandas de 
tambores, trompetas y «majorettes». 
A LAS 22:
• Plaza de toros.—Jornada cultural 
dedicada al anciano de Recas. Des
pués se ofrecerá la representación 
teatral de la obra de Jardiel Poncela 
«Los ladrones somos gente honra
da».

PARA EL LUNES
TOLEDO
A LAS 18:
• Pistas del Seminario.—Comienzo 
del primer trofeo infantil de fútbol 
Virgen de la Alegría.

A LAS 20:
• Iglesia del Salvador.—Solemne tri
duo en honor del Cristo del Calva
rio.

A LAS 20,30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novena en honor de la 
Virgen de la Salud.
A LAS 22,30:
• Fiesta flamenca a cargo de Julio 
Garrido y Juan Antonio.

MIGUEL ESTEBAN:
A LAS 23:
• Representación teatral por el gru
po local Mies.

CASTILLO DE BAYUELA
A LAS 12:
• Carreras de relevos.
A LAS 18:
• Final infantil de fútbol sala, segui
da de las finales femenina y ama
teur de esta misma modalidad.
A LAS 23:
• Plaza municipal.—Entrega de tro
feos a los ganadores de estos concur
sos.

petición exige que ningún jugador 
exceda de los veintitrés años; ello 
impide la alineación de varios ju
gadores del equipo titular y la ne
cesaria incorporación de algunos 
otros, procedentes del equipo juve
nil.

No dudamos de la capacidad del 
Mora C. F. para que continúe clasi
ficándose en esta competición de 
Copa de Aficionados de Castilla.

Por otra parte, con motivo de las 
próximas ferias y fiestas de esta 
población moracha, y tras las opor
tunas gestiones, se ha confirmado 
la celebracíóii de dos encuentros de 
fútbol a disputar por el Mora C. F. 
en su propio campo.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

peonato Nacional Postal. Se dispu
tará en el campo del Centro Nacio
nal de Parapléjicos. Para hoy, tira
das de sesenta y noventa metros.

Ciclismo

En Miguel Esteban, a las once de 
la mañana se dará la salida para el 
I Trofeo Nuestra Señora del Soco
rro. Los corredores darán cuatro 
vueltas a un circuito integrado por 
los pueblos de El Toboso, Quinta- 
nar de la Orden y Miguel Esteban.

En Talavera, segunda etapa de 
la Vuelta a la Ciudad de la Cerámi
ca, a partir de las diez y media de 
la mañana.

Fútbol
En Fuensalida, a las cinco de la 

tarde, C. D. Fuensalida-Santa Ola
lla.

Toledo, ayer___
5 de septiembre de 1913: Una 

obra teatral de un sacerdote 
toledano en el teatro Beatriz.

Realmente era natural de 
Cuenca, pero estaba al servicio 
del clero toledano y aquí cola
boraba en la prensa con inspi
rados versos.

Era don Vicente Mena Pé
rez, que presentó en escena 
«Santa Teresita del Niño Je
sús», comedia en verso que tuvo 
tal éxito que duró hasta finales 
de octubre en el teatro Beatriz 
de Madrid.

Acudieron a presenciar el es
treno el nuncio de Su Santidad 
y el obispo de Madrid, que feli
citaron al joven sacerdote.

Con más de doce personajes, 
la obra no resultaba confusa y 
el «Blanco y Ne^ro» llegó a cali
ficarla de la mas aplaudida de 
la temporada.

El lector podrá encontrar sus 
colaboraciones poéticas en «El 
Castellano Gráfico» y en «Tole
do», la revista de arte que tenía 
por director-gerente a Santiago 
Camarosa.

Clemente FALENCIA

_____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS I)E 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 30 gra

dos a las 16,30 horas; mínima, 1.6,3 
grados a las 8 horas. A las 14 horas, 
26,4 grados. Humedad relativa del 
aire: 43 por 100. Presión atmosféri
ca, 719,6 milímetros.

El día amaneció despejado, nu
blándose el cielo a lo largo del día 
con nubes medias; hubo algo de cali
ma y el viento fue flojo ae compo
nente Este. , .

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,47 horas; se pone a 
las 20,42. Duración del crepúsculo, 
27 minutos. La Luna sale a las 
21,56; se pone a las 9,22. Fase lunar: 
entre Luna llena y cuarto menguan
te.

_ deportes toledo___ :______________________ :______________
Se presentó en Mora el club de atletismo Almazara

Cuando el verano 1982 se enca
mina a su final, un grupo de jóve
nes toma las riendas del reciente
mente nacido club de. atletismo de 
Mora, bautizado con el nombre de 
Almazara, dado que su nacimiento 
y desarrollo tendrá lugar en una 
población donde son diversas las 
almazaras que año tras año reciben 
el fruto del olivo y lo convierten en 
ese oro llamado aceite. Lamenta
blemente, no sólo en esta pobla
ción, sino en un gran número de 
ellas, la práctica del atletismo ha 
sido prácticamente nula, salvo ca
sos de excepción. Desde hace algún 
tiempo hemos venido observando 
cómo principalmente en nuestros 
parques varios jóvenes, vistiendo el 
atuendo deportivo, corrían y co
rrían, al propio tiempo que crono
metraban su entusiasta y veloz ca
rrera. Poco a poco, a este grupo se 
han ido incorporando otros jóvenes 
de muy diversas edades, entre los 
cuales es digno de destacar la pre
sencia de la mujer.

Con esta sana intención y con el 
entusiasmo de nuestros jóvenes, el 
pasado miércoles, en el teatro 
Principal de esta población mora
cha, tuvo lugar la presentación del 
club de atletismo Almazara. YA de 
Toledo, que es partidario de la 
promoción del atletismo en nues
tra provincia, asistió a dicha pre
sentación y conversó con su presi
dente, Félix Jiménez Sánchez, y su 
secretario, Angel González López, 
entusiastas del atletismo y muy in
teresados en su difusión entre la 
juventud.

Al acto asistieron gran número 
de padres de familia y jóvenes 
practicantes de este bello y sano 
deporte. Por la presidencia se dio 
cuenta a los asistentes de las con
versaciones mantenidas con las au
toridades locales relacionadas con 
el apoyo municipal a un club que 
acaba de nacer, .Regándose a la 
conclusión de que existe gran inte
rés y posibilidades de ayuda.

Otro punto de interés fue la

Farmacias
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (hasta las 
diez). .

Mercedes González Clemente.— 
Hombre de Palo, 1 (toda la noche).

TALAVERA

María Jesús Gómez-Olmedo Ca
no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (hasta las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 802070 
(toda la noche). .

Para el lunes
TOLEDO

Viuda de Segundo de Echeva
rría.— Hombre de Palo, 23 (hasta 
las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA

Miguel Angel Collado Cano.— 
Puente Nuevo, 5. Teléfono 805113 
(hasta las diez).

Amelia Bañuelos García Ra
mos.— Joaquina Santander, 76. Te
léfono 806629 (toda la noche).

___ Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendogorría, 1. Teléfono 
212442).— A las 18,30, 2O,3O*y 22,30 
horas: «El lago azul», de-Randal 
Kleiser; con Brooke Shields y Chris- 
topher Atkins; fotografía de Néstor 
Almendros. Mayores de 14 años. 
Lunes, a las 19 y 21,30 horas.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 17,30, 
19,15, 21 y 22,30 horas: «Fuerza 7». 
Lunes, a las 18,30. 20,30 y 22,30 ho
ras. Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 17,30, 
19,15, 21 y 22,30 horas: «Arquero de 
fuego». Lunes, a las 17,30, 19,30 y 
21,30 horas. Todos los públicos.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).- A las 18 y 20 
horas: «Jugada maestra», de John 
Quested. Mayores de 18 años.

elección de una junta directiva, 
elegida por mayoría absoluta, que 
dio como resultado la confirmación 
en sus cargos del presidente y se
cretario que hasta ese momento y 
de una forma provisional ostenta
ban los mencionados cargos. Al 
propio tiempo quedaron nombra
dos dos vicepresidentes, un tesore
ro y cuatro vocales. El acto conti
nuo’con la exposición del programa 
de actividades que han ae comen
zar el próximo mes de octubre, el 
cual fue acogido con mucho interés 
por cuantas personas se encontra
ban presentes en el acto. La crea
ción de socios fue otro de los temas 
sacados a la palestra, pues en gran 
parte el éxito de esta experiencia 
deportiva depende de su financia
ción a través de las cuotas de los 
socios. Este tema, tras su exposi
ción, será tratado en más profundi
dad en próximas reuniones de la 
nueva junta directiva.

A taita de Copa de Añonados, buenos son los amistosos

El Fuensalida juega esta tarde 
contra el Santa Olalla

Otro partido de fútbol que se juega esta misma tarde: El Fuensali
da-Santa Olalla. Un amistoso más de la larga lista del verano, además 
de encuentro de preparación para el Torneo de Fuensalida, que se 
disputará el próxirtio fin de semana entre los mismos participantes 
que se enfrentaron en el Torneo de Torrijos, que se llevo el Fuensali
da. .

El partido contra el Santa Olalla se juega a la cinco de la tarde, y 
es de suponer que el equipo local se impondrá con facilidad. El Santa 
Olalla no pudo llegar ni a la final de su propio torneo, con lo que, dada 
la calidad de su rival, que posee este año un conjunto bastante fuerte, 
sólo cabe esperar del encuentro un entrenamiento del Fuensalida de 
cara a la cada vez más cercana Liga. Además, el hecho de no participar 
en la Copa de Aficionados da como resultado la falta de partidos para 
la pretemporada. „ .

Los partidos del Torneo de Fuensalida serán: Torriios-Portillo, el 
viernes, y el Fuensalida-La Puebla de Montalbán, el sábado. De estos 
encuentros se clasificarán ks finalistas, que jugarán el domingo que 
viene por la tarde, mientras que por la mañana se disputará el partido 
de consolación. Ya informaremos de los preparativos y del desarrollo 
del torneo en la próxima semana, así como de las incidencias del 
partido de esta tarde.

Nacimientos
TOLEDO

Nacimientos: Anastasio, hijo de* 
José Antonio Villacañas y Julia Ma
drigal; Sonia, hija de Carlos Galán y 
Mana del Pilar Soria; Diego, hijo de 
Eugenio Díaz y Juana García; Pe
dro, hijo de Pedro José Añó y Con
suelo Vidales; Raquel, hija de Rufi
no Martín de Vidales y María Josefa 
Calvo; Ismael, hijo de José Cid y 
Elvira García; Elena, hija de Fran
cisco Sánchez y Milagros Mata.

--------Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30.

20,15 (laborables). 
Continental: 10,11,11,30,18

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T ala vera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora 

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer

293

Se notificó a los asistentes la va
liosa colaboración de una firma co
mercial de esta población de Mora 
dedicada a la fabricación de bebi
das refrescantes que costeará en 
gran parte el material deportivo.

El acto finalizó dando cuenta de 
las próximas competiciones en las 
que intervendrán nuestros entu
siastas deportistas, señalándose el 
día 4 del presente mes en la pobla
ción de Madridejos y el día 12 en 
esta población con motivo del las 
ferias, para tras de unos días de 
descanso comenzar la temporada 
de entrenamientos.

No cabe la menor duda que es 
digno de elogio el amor al atletis
mo de este puñado de jóvenes mo
rachos. Nosotros, por nuestra ^ar
te, les deseamos toda clase de éxi
tos y ofrecemos nuestro apoyo.

A. L G.
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Hoy, en el Prado, comienza la Liga

El Talavera respeta al Algeciras, pero confía en la victoria

Hoy debuta el Talavera C. F. en Segunda División. Y lo hace 
recibiendo en el campo de deportes del Prado precisamente a un 
histórico del fútbol español y claro aspirante al ascenso de categoría 
esta temporada, el Algeciras C. F. El partido comenzará a las seis 
y media de la tarde, la entrada más barata cuesta 400 pesetas y todo 
está preparado para que el acontecimiento sea celebrado con una 
gran fiesta, que ojalá para los aficionados blanquiazules termine 
bien y al final del encuentro se pueda cantar victoria.

Los jugadores del Algeciras, 
que viajan a Talavera dispuestos 
a sumar los dos puntos en su casi
llero, harán todo lo posible por 
amargar la tarde a los blanquia
zules, que, con su entrenador al 
frente, respetan al rival, pero de 
temor, nada de nada. «Somos 
conscientes de que el rival es uno 
de los gallitos del grupo —dijo 
Carlos Martínez a nuestro dia
rio—, pero también sabemos que, 
en principio, somos tan buenos 
como ellos, y serán precisamente 
ellos quienes tendrán que tratar 
de pararnos. Respeto, por su
puesto, les tenemos, pero nada de 
miedo.»

El Algeciras C. F., que se en
cuentra desde anoche en Talave
ra, adonde tenía previsto llegar a 
última hora de la tarde, posee, en 
líneas generales, el mismo equipo 
que la pasada temporada logró 
clasificarse entre los cinco prime
ros del grupo y que hasta el final 
conservó y mantuvo sus aspira
ciones al ascenso. Con poco más 
de novecientos socios, un campo 
con capacidad para 11.000 espec
tadores y un presupuesto de 
treinta y cinco millones de pese
tas, en estos momentos, el club 
gaditano pasa por momentos di
fíciles en el aspecto económico, y 
ello ha llevado a su presidente a 
iniciar una política de recursos a 
la cantera y dar la baja a los pro
fesionales cuyas fichas eran las 
más altas. Su entrenador, Babi,

El equipo sureño tiene

también es el mismo del año pa
sado, y esa ha de ser, en opinión 
del presidente algecireño, Anto
nio Ruiz Simón, una de las armas 
que han de llevar al Algeciras a 
los primeros puestos: el bloque.

10.000 pesetas la victoria

Tras realizar el último entre
namiento de la semana en el 
campo El Mirador, el «misten al
gecireño dio la lista de jugadores 
convocados, que es la siguiente: 
Gómez, Pepito, Asián, Capa, Ma- 
laver, Heredia, Mateo, Calabuig, 
Almenara, Cabello, Paz, Juano, 
Quico, Gallego y García Montes. 
Si no sucede nada anormal, el on
ce que saltará inicialmente esta 
tarde al campo del Prado debe 
ser el integrado por los once pri
meros hombres, mientras que el 
resto estará en el banquillo con el 
«misten rojiblanco. El presidente 
no acompañará al equipo en este 
primer desplazamiento y la expe
dición gaditana estará encabeza
da por el secretario técnico del 
club, José Trujillo. Finalmente 
hay que señalar que la prima que 
los jugadores del Algeciras tienen 
para este partido es de 10.000 pe
setas por la victoria y la mitad 
por el empate, y que en Algeciras, 
según la opinión generalizada en 
aquella población de alrededor 
de cien mil habitantes, todo lo 
que no sea una victoria ante el

10.000 pesetas de prima
recién ascendido Talavera se 
consideraría un pobre resultado.

Manolín y Martínez, 
polos de atención

En cuanto al Talavera, cabe 
decir casi lo mismo que de sus 
rivales. Tampoco en el seno del 
club blanquiazul se habla de otro 
resultado que no sea la victoria, 
puesto que aunque se respeta al 
rival también se confía, y mucho, 
en las propias fuerzas, sobre todo 
después del juego desarrollado el 
pasado jueves ante el Rayo Valle- 
cano y después del fichaje del ex 
getafense Martínez, de quien to
dos esperan que sea el delantero 
realizador que necesita el equipo. 
Martínez, que firmó su contrato 
el veirnes, puede tener su prime
ra oportunidad hoy mismo, pues 
Carlos Martínez cuenta con él 
para el equipo inicial. Otro caso 
es el de Manolín, que en princi
pio no parece entrar en el esque
ma inicial de Carlos Martínez, 
aunque por supuesto estará en eí 
banquillo por si su concurso fue
se necesario a lo largo del en
cuentro.

Carlos Martínez está contento 
y satisfecho del partido ante el 
Rayo Vallecano y espera y desea 
que sus hombres repitan ante el 
Algeciras el buen juego, espíritu 
de lucha y sacrificio que ante el 
Rayo. Pero sobre todo que supe
ren esa laguna rematadora de 
que hicieron gala, y para ello se 
confía en Martínez. Del Algeciras 
el «míster» talaverano sabe poco, 
pero suficiente. «Es un equipo cu
ya mejor línea es la defensa, 
puesto que conserva a los mismos 
nombres que la temporada ante
rior hicieron del Algeciras el 

equipo menos goleado de las tres 
divisiones. Vendrá a Talavera a 
guardar su portería y a salir en 
contraataques, por lo que lo más 
importante para nosotros es evi
tar que nos hagan ningún gol y 
tratar de que no nos sorprendan. 
Calabuig, según mis referencias, 
es su mejor hombre en el centro 
del campo, pero le sujetaremos.»

Y esto es todo. De aquí a unas 
horas el Talavera estrenará cate
goría y lo hará precisamente ante 
uno de los gallitos del grupo, el 
Algeciras, descendido hace tres 
temporadas, y que no quiere de
saprovechar esta para volver a la 
categoría de plata del fútbol na
cional. El partido comenzará a 
las seis y media de la tarde y las 
alineaciones probables que pre
sentarán los equipos serán las si
guientes. Hay que advertir que 
por el lado talaverano de portero 
suplente estará Zaldúa, del Sam
pru, por tener un partido de sus
pensión Aguiar.
TALAVERA

Ortiz 1
Juan 2

Benito 3
Quique 4
Iglesias 5

Anero 6
Bernabéu 7

Quique 8
Martínez 9

Conde 10
Pérez 11

Javi 12
Zaldúa 13

Manolín 14 
Ayúcar

o Rivero 15
Campo: El Pra 

de la tarde.

Pedro

ALGECIRAS 
Gómez 
Pepito 
Malaver
Capa 
Asián 
Heredia 
Almenara 
Mateo 
Cabello 
Calabuig 
Paz
Quico 
Juano (p. s.) 
Gallego

García Montes 
do, seis treinta

A. ROSADO

__Ciclismo___________
Hoy se corre 
la segunda etapa 
de la Vuelta 
a Talavera

Hoy, a las diez y media de la ma
ñana, los participantes en la 
II Vuelta Ciudad de la Cerámica to
marán la salida en los aledaños del 
bar Capri, local social del Velo Club 
Ciudad de la Cerámica, con el fin de 
superar las múltiples dificultades que 
les planteará la segunda etapa y des
bancar a Guillermo Ramis del primer 
puesto de la clasificación general.

El resultado de la primera etapa 
fue el siguiente:
Clasificación general

1, Guillermo Ramis (C. C. Llubi), 
dos horas, siete minutos, dos segun
dos; 2, Manuel Sanz (C. C. Torrejón), 
2-7-45; 3, Manuel Oliva 
(C. C. Alcalá), 2-10-40; 4, Emilio Mu
daría (C. C. Torejón), 2-10-40; 5, Pe
dro García (C. C. Arganda), 2-10-40; 
6, Francisco Sanz (C. D. Sansa), 
2-10-40; 7, Santiago López 
(C. C. Puerto), 2-10-40; 8, Alfredo 
Camarillo (C. C. Alcalá), 2-10-40; 9, 
Francisco Gutiérrez (C. C. Nieves), 
2-11-23; 10, Luis Martínez 
(C.C. Alcalá), 2-12-22.
General de la montaña

1, Guillermo Ramis, 10 puntos; 2, 
Manuel Sanz, 4; 3, Alfredo Camarillo, 
4.

Metas volantes
1, Guillermo Ramis, 6 puntos; 2, 

Manuel Sanz, 2; 3, Fermín Rodrí
guez, 2.

Metas secretas
1, Guillermo Ramis, 3 puntos; 2, 

Manuel Sanz, 2; 3, Esteban Morales, 
1.
General por equipos

1, Club Ciclista Torrejón, seis ho
ras, treinta minutos, siete segundos; 
2, Club Ciclista Alcalá, 6-33-2.

E. JIMENEZ

Toledo vio la salida del rally femenino La Mancha-Madrid

Sesenta y seis mujeres contra una leyenda negra
Ayer dio comienzo, con la salida 

en el Alcázar de nuestra capital, el 
rally femenino La Mancha-Ma
drid, que está enmarcado dentro 
del I Campeonato Citroen de ra
lbes femeninos. En la línea de sali
da, mucha animación, tanto por 
parte de organizadores -y pilotos 
como por parte de la considerable 
cantidad de curiosos que se acerca
ban para presenciar el aconteci
miento. Nada menos que treinta y 
tres mujeres se dieron cita en el 
Alcázar para cubrir este rally, que 
terminará hoy, a las cuatro de la 
tarde, en Madrid.

Allí estaban, desafiando el mito 
que dice muy poco en favor y mu
cho en contra de las conductoras. 
Hablamos con Olga Hernández Ri- 
vadulla, que pilotaría luego un Vi
sa. Su curiosidad de periodista la 
ha hecho coger el coche y partici
par en esta aventura otra vez, pues 
no es la primera que participa en 
un rally.

Por supuesto que nos asaltan las 
ganas de soltar la pregunta tópico 
y se la hacemos.

—¿Pero las mujeres están capa
citadas para este tipo de pruebas?

—Ya empezamos. En Francia, 
en Italia y en otros países de Euro
pa hay mujeres pilotando que lo 
hacen mucho mejor que los hom
bres. Y si no, mira a Michelle Mou- 
ton, que está en segunda posición 
del Europeo de Ralbes y es posible 
que termine venciendo al final de 
la temporada.

Mientras hablamos, las partici
pantes estudian el recorrido en sus 
coches, haciendo sus cálculos y ul
timando los detalles finales antes 
de lanzarse a la carretera.

—¿Hay que estudiar el recorrido 
para hacerlo bien?

—Sí, porque la competición es 
muy fuerte y tiene muchas compli
caciones. Por ejemplo, lo que pun
túa no es la velocidad, sino la regu
laridad. A medida que se corre la 
carrera hay que pasar por unos hi
tos señalados previamente, pero 
hay que pasarlos a un minutó exac
to. Si no se pasa con la exactitud 
necesaria te penalizan.

—¿Este tipo de rabies femeni
nos tenían algún precedente en Es
paña?

—Se han empezado a hacer en

Olga Hernández Rivadulla y Carmen Sánchez, periodista y aficionada al automovilismo esperan, 
con su vehículo el comienzo del rallye

este año, con la idea que partió de 
Citroen para promocionar el auto
movilismo femenino, y creo que 
con lo realizado hasta ahora habrá 
continuidad y chicas que puedan* 
en un futuro competir con los 
hombres, porque es una tontería la 
idea que se tiene de que la mujer al 
volante no hace más que burradas. 
No es femenino, pero lo cierto es 
que la mujer ha estado muy atrasa
da en este tipo de deporte y ya era 
hora de que se organizaran cosas 
así.

—¿Cuesta dinero participar en 
el rally?

—No; hay una inscripción de al
go así como cuatro mil pesetas, pe
ro lo pagan los concesionarios, que 
también ponen los coches, pagan el 
alojamiento, etcétera.

El rallye, que comenzó ayer en el 
Alcázar, es el cuarto que se realiza 
dentro del Campeonato Citroen. El 
primero se celebró en las Rías Ba
jas gallegas, desde La Coruña a Vi- 

gq. El segundo fue un San Sebas- 
tián-Bilbao, y otro fue el que se 
corrió por territorios vasco-nava
rros. Y todavía quedan por reali
zarse el Tarragona-Costa Brava y 
el Costa del Sol. La final se dispu
tará en Madrid en noviembre y en
trarán en ella los ocho primeros 
clasificados de cada uno de los ra
bies provinciales.

Hay de todo entre los pilotos: 
más jóvenes, menos jóvenes, muje
res con experiencia en este deporte 
y mujeres que no han participado 
nunca. La mayoría son amas de 
casa y trabajadoras de los conce
sionarios Citroen.

Pero seguimos nuestra conversa
ción con Olga, que nos explica los 
detalles de la carrera.

—Al terminar el rallye propia
mente dicho hay una prueba de 
habilidad. Tenemos que hacer un 
slalom, y también hay una prueba 
de consumo, puntuable, lo que ha
ce que tampoco convenga ir muy 

deprisa. Simplemente hay que con
trolar las distancias a los hitos para 
pasar en el minuto previsto, man
teniendo la velocidad y sin gastar 
mucha gasolina. Es bastante difícil 
y es necesaria una compenetración 
total entre piloto y copiloto. Si el 
piloto es muy bueno, pero el copi
loto se equivoca, no tiene ya nada 
que hacer.

—¿Tú crees que las mujeres 
pueden aficionarse a correr rabies?

—No sé; yo creo que sí. Si ves, la 
participación está siendo muy im
portante en cuanto a número. Me 
parece que se va a ver pronto un 
auge de este tipo de pruebas, que 
se va a saber lo que es un rotóme- 
tro, etcétera.

—Se puede poner alguna pega al 
automovilismo deportivo, como, 
por ejemplo, que entraña riesgo y 
peligro.

—Yo creo que eso es otro de los 
tópicos. No es peligroso. Está todo 

muy bien organizado, y aunque 
hay algunos tramos de caminos1 
que son malos, puede haber algún 
pequeño riesgo, pero no pasaría 
nunca a mayores. Por si acaso, es 
obligatorio llevar casco protector.

Los organizadores de la prueba 
están ya llamando y preparando a 
las participantes para la etapa. In
terrumpimos el trabajo de uno de 
ellos, que muestra su optimismo de 
la misma manera que nuestra com
pañera Olga.

—La idea partió de Citroen para 
promocionar el automovilismo fe
menino, que no se practica apenas 
en España, cuando en Europa te
nemos' casos como el de la Mouton 
o la Mandelli. La idea, desde luego, 
nos pareció muy buena, y creo que 
con esta experiencia pronto se po
drá extraer un buen plantel de mu
jeres amantes del automovilismo.

—¿Por qué han elegido el Visa 
para este campeonato?

—Porque es un coche polivalen
te, que sirve para ir al mercado o 
dejar en la escuela a los niños y 
para correr rabies. Además, su di
seño es apropiado por la comodi
dad que ofrece, y creo que se adap
ta perfectamente a la mujer.

También hablamos con Estrella 
Vela, piloto del coche número 2 de 
la sucursal de la firma automovilís
tica en Madrid. Está también con
tenta, y como todas sus compañe
ras y rivales, un poco nerviosa.

—No he corrido nunca en ra
bies, y no sé cómo voy a terminar 
—nos dice como burlándose—. 
Creo, además, que hay hasta una 
profesional.

La «profesional», que luego nos 
dirían que no lo era, es María Jesús 
Acha, que tenía muchas posibilida
des de vencer, al igual que Susana 
Aguirre Gómez, que venció en el 
último rallye del País Vasco.

Hay tensión. Pronto todas las 
deportistas, con pantalones cortos 
y camisetas la mayoría, se prepa
ran para la salida dentro de los 
automóviles. Alguna participante 
se da el penúltimo retoque frente 
al espejo retrovisor. El coche 0 en
cabeza la caravana. Comienza la 
carrera.

Fernando LLAMAS
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Los socialistas designaron las candidaturas 
en un ambiente triunfalista
Estos son los hombres para el Congreso: Francisco Ramos, Jesús Fuentes, Pablo Tello, Ana María Abascal y Julián 

Checa. Para el Senado: Díaz Marta, Eladio Luján y Sánchez Candelas

El comité provincial del PSOE, órgano máximo 
del partido en Toledo, elaboró el domingo por la 
mañana las candidaturas para el Congreso y el Sena
do. Como se esperaba, Francisco Ramos Fernández 
Torrecilla encabezará la lista de diputados; la nove
dad más destacable es la de Pablo Tello como núme
ro tres. La inclusión del alcalde de Talavera, cargo

La reunión del comité provin
cial, con un ambiente triunfalis
ta, comenzó sobre las diez de la 
mañana en la Universidad Labo
ral. «Vamos a ver; tenemos que 
reunimos aquí porque no hemos 
conseguido otro lugar, somos un 
partido pobre y, por otro lado, a 
nosotros no nos pasa como a 
otros partidos, que pueden reu
nirse todos en el bajo de su sede. 
Nosotros no cabemos», nos mani
festaba Jesús Fuentes Lázaro, se
cretario general del PSOE en To
ledo, algo eufórico. Poco después 
de iniciado el encuentro se expu
sieron los nombres seleccionados 
durante los días anteriores por el 
comité electoral, que fueron 
aceptados totalmente por los 
miembros del comité provincial 
allí presentes. Según nuestras in
formaciones, en las votaciones de 
cada uno de los nombres pro
puestos por el comité electoral 
hubo una práctica unanimidad 
de votos, y, como decíamos, todos 
los aspirantes fueron aceptados 
por el órgano máximo del PSOE 
de Toledo.

La candidatura al Congreso 
quedó formada de la siguiente 
forma y por este orden: Francisco 
Ramos Fernández Torrecilla, Je
sús Fuentes, Pablo Tello, Ana 
María Abascal y Julián Checa. 
Los tres primeros son sobrada
mente conocidos. El señor Ra
mos, pese a que encabeza la lista, 
no es seguramente el hombre más

Pañuelo para Fernando Montero
Abora que le ba llegado la bota de la despedida ("partir es morir 

uu poco», dijo el poeta) es necesario hablar de Fernando Montero 
Casado de Amezua, desde bace casi cuatro años gobernador civil de 
nuestra provincia y que ba dejado su cargo para pasarse como 
militante al partido del duque.

Se marcha Fernando Montero 
' discretamente, casi en silencio, 

como ha actuado casi siempre. 
No ha habido despedida oficial 
porque no marcha a otro puesto 
mejor, no asciende. Y aunque 
anoche los directores provincia
les de la Administración le ofre
cieron una cena cordial y amisto

. sa, creemos el acto insuficiente 
para despedir como se merece al 
hombre que durante años ha lle
vado con tacto y prudencia la go- 
bernabilidad provincial.

Entiendo que Fernando Mon
tero ha realizado un trabajo ho
nesto y eficaz, prudente y limpio, 
con una entrega total a Toledo. 
Lo único que no he entendido 
trunca es por qué no autorizó la 
marcha de la Marsodeto, pero es
to es una apreciación personal. 
Fernando captó muy bien lo que 
es un gobrnador civil en una de
mocracia. No es el viejo cacique 
que nombraba o destituía alcal
des a capricho, sino el represen
tante de la Administración Cen
tral en la provincia, que ha pro
curado que las cosas marchen, 
que la Administración funcione 
y que funcione para todos. Y de 
ahí no se ha salido, sin buscar 
una popularidad ficticia que no 
iba ni con su carácter ni con su 
temperamento.

Fernando Montero ha dejado 
su partido de origen, UCD, para 
pasarse al CDS del duque de 
Suárez en un acto que, desde mi 
punto de vista, interpreto, más 
que como una fidelidad ideológi
ca, como una fidelidad a la amis
tad con Suárez, a quien debía el 
puesto y de quien es amigo. Pero 
esto no cuenta muchas veces en 
política. «La fidelidad —escribió 
Tayllerand— es una cuestión de 

conocido en la provincia, pero su 
situación introducida en las áreas 
superiores de Madrid le concede 
un «status» de privilegio. Jesús 
Fuentes, como comentábamos el 
otro día, es el que mueve los hilos 
socialistas en Toledo; secretario 
general del partido es también un 
hombre de confianza del aparato 
del PSOE. Pablo Tello, hasta 
ahora alcalde socialista, ha con
seguido, por el momento, lo que 
quería: figurar en las listas del 
PSOE toledano aún teniendo que 
dimitir como alcalde de Talavera. 
Decimos de momento, porque la 
propuesta de candidatura del do
mingo ha de pasar por un crisol 
dé órganos a nivel regional y na
cional. Su salida del Ayunta
miento talaverano puede traer 
muchos quebraderos de cabeza al 
partido, probablemente más que 
votos, en las elecciones de octu
bre.

Ana María Abascal, además 
del elemento femenino en las lis
tas del PSOE, lo cual no viene 
nunca mal para atraerse los votos 
de las toledanas, es una socialista 
de toda la vida. Ama de casa, 
autodidacta, es una especie de 
«Castelar» en pequeñito y en mu
jer; posee la experiencia de las 
pasadas elecciones, en las que ya 
participó como candidato. Ha 
ocupado cargos importantes en el 
partido a nivel provincial, como 
secretaria de organización. El nú- 

fechas.» Y muchas veces Iq^políti- 
ca destroza a los hombres.

Fernando Montero tiene una 
mujer guapa, inteligente y dis
creta; unos hijos encantadores y 
una profesión —la de arquitec
to-^— brillante. Es un hombre casi 
necesariamente abocado a ser fe
liz, que es lo que yo le deseo. Pero 
la política puede dislocarle esa fe
licidad, pues ya es sabido las cor
nadas que da: más que los toros. 
Fernando Montero ha tratado de 
sondear a algunos alcaldes de 
nuestra provincia para que se 
pasaran al partido del duque. Pe
ro se ha quedado solo. Los alcal
des de UCD no se moverán del 
centro si no es que a última hora 
Rafael Arias Salgado decidiera 
que UCD toledana se pasara en 
bloque al partido del duque. Pero 
eso dependerá del juego de alian
zas de UCD nacional o si, por el 
contrario, el centro se presentara 
solo. Pero de momento aún no se 
ha dado esa clarificación, y eso 
que UCD de Toledo tiene su cora
zón partido entre dos amores.

Los periodistas toledanos he
mos de agradecer a Fernando 

‘Montero el que haya abierto la 
información del Gobierno Civil a 
la prensa. Y ha cumplido su pala
bra y ha realizado la apertura 
informativa. Y es justo recono
cerlo públicamente en la hora 
vesperal de la despedida.

Por todo ello, y por muchas 
más cosas, sacamos nuestro pa
ñuelo para despedir a un hombre 
honesto y un caballero que ha 
trabajado duramente por nues
tra provincia, aunque ahora no 
se le reconozcan (así es la políti
ca) sus méritos.

E. M.

del que deberá dimitir el señor Tello, supondrá un 
sustancial movimiento de fuerzas en este Ayunta
miento. Como aspirantes a parlamentarios se estre
nan Eladio Luján, concejal del Ayuntamiento de To
ledo, y Ricardo Sánchez Candelas, la única persona 
de los candidatos que carece por el momento de 
carné de militante.

mero cinco es Julián Checa, con
cejal de Villa de don Fadrique, y 
posible catalizador de los votos 
manchegos. Lógicamente es el 
que menos posibilidades tiene de 
salir elegido. Como suplentes 
fueron designados Agustín Jimé
nez Crespo, de Noblejas, entendi
do en asuntos vinícolas; Amparo 
Martín Rueda, concejal de Tala- 
vera, y Manuel Pinardo, de Tem
bleque. .

Los senadores capitalinos

La candidatura al Senado que
dó compuesta de la siguiente for
ma: Manuel Díaz Marta, Eladio 
Luján y Ricardo Sánchez Cande
las. El señor Díaz Marta, concejal 
en el Ayuntamiento de Toledo, 
repite como senador pese a que 
circularon rumores fundados de 
su pase al Congreso. Eladio Lu
ján también es concejal en Tole
do, teniente de alcalde, y por pri
mera vez concurre a unas eleccio
nes generales. Ha arribado a la 
candidatura después de varios 
años de plena dedicación al par
tido, recorriéndose los barrios de 
Toledo y los pueblos toledanos. 
Trabaja en el cuerpo de electri
cistas de la residencia sanitaria 
de Toledo y no cabe duda de que 
es un autodidacta pleno, un obre
ro como muchos de sus posibles 
votantes. El tercero en la lista es 
Ricardo Sánchez-Candelas, hasta

El nuevo gobernador civil 
de Toledo trabajó en Londres 
como obrero

El nuevo gobernador civil de Toledo, Casto González Páramo, llega
rá hoy a la capital y tiene previsto estrenarse en el cargo trabajando, 
sin discursos grandilocuentes ni nada de eso. «He convocado, a las 12 
de la mañana, a la Comisión de gobierno para tener el primer cambio 
de impresiones», nos decía el señor González Páramo. Entre los datos 
biográficos que nos ha apuntado destaca sus estancias en el extranjero: 
«En Londres estuve trabajando como obrero», y su definición como 
hombre de «centro-centro, totalmente de UCD».

A primeras horas de la mañana 
de ayer conseguimos entrar en con
tacto con Casto González Páramo. 
Se encontraba en su domicilio ma
drileño, seguramente preparando 
su traslado a Toledo. Ignoramos si 
su mujer y sus dos hijos le acompa
ñarán, aunque es posible que no, 
debido a que, en principio, el señor 
González Páramo va a ser un go
bernador para- dos meses. «He 
aceptado ser gobernador civil por
que me lo ha pedido mi partido y 
es un servicio más que quiero ofre
cerle en unos momentos en que las 
expectativas no dicen que vaya a 
ser gobernador para cuatro años. 
Pero esto no me importa en abso
luto. Entiendo, repito, que es un 
servicio que hay que dar al país y 
por eso voy a Toledo.»

Preguntamos al señor González 
Páramo que si no le pesa asumir la 
titularidad del Gobierno Civil en 
un período electoral como en el 
que nos encontramos. «Bueno, es la 
primera vez que voy a ser goberna
dor y no puedo hablar por la expe
riencia. No obstante, está claro que 
el gobernador es el coordinador del 
Gobierno central con la provincia y 
tiene que ser plenamente neutral. 
Además, ahora el gobernador no es 
como antes, sus funciones están 
muy definidas y el poder reparti
do», manifesta el- señor González 
Páramo, al tiempo qe niega la ope- 
ratividad de un gobernador para 
variar algo la opinión del pueblo en 
unos comicios.

Insiste en su afiliación centrista, 
«pertenezco al partido desde que se 

ahora director general en la con
sejería de Transportes, encabeza
da por Juan Pedro Hernández 
Molto. El señor Sánchez Cande
las no tendrá que dimitir de su 
cargo, ya que, como hemos infor
mado, UCD ha decidido prescin
dir de los socialistas en el próxi
mo gobierno autonómico. Ricar
do Sánchez Candelas, preocupa
do por los temas ecologistas, cabe 
calificarlo como el único 
independiente de las listas socia
listas. Hasta ayer no tenía carné 
del partido, aunque haya venido 
trabajando para el PSOE en los 
últimos tiempos. «Por una deja
ción burocrática no tiene carné», 
nos decía ayer una fuente autori
zada socialista, «pues lo solicitó 
hace ya varias semanas». Sánchez 
Candelas realizó la campaña an
titransvase Tajo-Segura y es muy 
probable que en los mítines, se
cundado por el otro aspirante 
Díaz-Marta, incidan en los per
juicios de esta polémica ley.

Si en la candidatura de UCD 
al Senado veíamos una esencial 
preocupación por el campo, se
gún sus componentes, en la del 
PSOE se ve un marcado carácter 
capitalino. En fuentes socialistas 
se está convencido de que se con
seguirían los tres escaños y otros 
tantos, como mínimo, para el 
Congreso.

No obstante, el comité regio
nal, previsto para el día 8 en To
ledo, será el encargado de asumir 
o no estas listas y elevarlas al 
órgano nacional. Aquí será Alfon
so Guerra el que decida. Jesús 
Fuentes no descarta la posibili
dad de cambios y de alguna sor
presa en la concreción de las lis
tas definitivas.

fundó», a la vez que piensa que el 
elector no ha cambiado en sístesis 
desde las elecciones de 1979, aun
que reconoce que la responsabili
dad de cualquier partido es no des
pistar a sus posibles electores, cosa 
que ha podido ocurrir en UCD en 
los últimos tiempos.

Dice conocer a Rafael Arias Sal
gado, a Gonzalo Payo y a Gregorio 
Peláez, y haber venido a Toledo de 
turismo. Precisamente el aspecto 
viajero es una de las notas predo
minantes en la vida del nuevo go
bernador de la provincia. Durante 
varios años ha residido en Francia 
e Italia, donde realizó estudios de 
especial ización sobre el Mercado 
Común, y en Inglaterra, «en Kent, 
estuve trabajando como obrero. 
Soy hijo de una familia de diez 
hermanos. Regresé a España en 
1961», expresaba ayer el señor 
González Páramo. Tiene cuarenta 
y nueve años, como informábamos 
el pasado sábado, está casado y tie
ne dos hijos. Una anécdota: cuando 
se conoció su nombramiento hubo 
quien pensó que había habido un 
error. Un destacado militante de 
Alianza Popular lleva también es
tos apellidos. Luego resultó ser que 
el aliancista José Manuel González 
Páramo es hermano de Casto Gon
zález Páramo. Hoy se reunirá tam
bién con la prensa.

Como se sabe, Fernando Monte
ro presentó su dimisión como go
bernador civil de Toledo para pa
sarse al CDS, partido fundado por 
Adolfo Suárez.

Convocada para 
el 15 de septiembre

El PSOE estudia 

la posible ilegalidad 

de la Asamblea 

provisional 
de la región
La composición está en rela
ción con la representación 
en las Cortes, y éstas fueron 
disueltas

El PSOE de Castilia-La Mancha 
se está cuestionando la legalidad o 
ilegalidad de la Asamblea provisio
nal de la región, cuya reunión está 
prevista para el próximo 15 de sep
tiembre. Según nuestras informa
ciones, para antes del día 8 esperan 
tener respuesta de los órganos con
sultados por este partido.

Al parecer, se ha solicitado un 
dictamen a diferentes órganos. La 
supuesta ilegalidad de la convoca
toria de la Asamblea nace, según 
los socialistas, del propio articula
do del estatuto de Castilla-La 
Mancha. En el apartado tercero de 
las disposiciones transitorias se di
ce textualmente: «En tanto no se 
celebren las primeras elecciones a 
las Cortes de Castilla-La Mancha, 
se constituirá una Asamblea provi
sional integrada por un número de 
miembros igual al de diputados y 
senadores a Cortes Generales por 
las cinco provincias, designados 
por los partidos políticos en núme
ro igual al de sus parlamentarios 
en las Cortes Generales de entre 
personas que ostenten cargo electi
vo.» Los socialistas castellano- 
manchegos ponen en duda que 
ahora pueda constituirse dicha 
Asamblea provisional al haber 
quedado disueltas las Cortes y, por 
tanto, al no haber en la actualidad 
ni diputados ni senadores. Y en el 
caso de que se consideren como vi
gentes los resultados de la convo
catoria de 1979 y la correlación 
parlamentaria de fuerzas que salió 
de estos comicios, manifiestan que 
tras el 28 de octubre es seguro que 
la proporcionalidad de parlamen
tarios habrá variado, sustancial
mente o no, pero seguro que algo.

«Entonces, tras el 28 de octubre, 
cómo puede entenderse que la 
Asamblea provisional representa 
los designios de los castellano- 
manchegos si la constitución de la 
misma está basada en las eleccio
nes de 1979 y no en las últimas», 
nos hacía observar un miembro de 
la ejecutiva regional socialista. Por 
el momento se está a la espera de 
urja respuesta de los órganos con
sultados por el PSOE de Castilla- 
La Mancha, que podría llegar in
cluso a la presentación de un re
curso en el Tribunal Constitucio
nal. Entre las hipótesis de trabajo 
que se han, planteado los socialistas 
aparece la de no acudir a la Asam
blea provisional del 15 en caso de 
que no consideren legal tal convo
catoria y UCD persista en la cele
bración de la misma.

Por tanto, a tenor por lo mani
festado por el PSOE, parece ser 
que se ha encontrado el primer fa
llo en el Estatuto de Castilla-La 
Mancha, recién aparecido en el 
«Boletín Oficial del Estado». Según 
ellos, no parece contemplarse la di
solución de las Cortes antes de la 
constitución plena de la Asamblea 
provisional. Sin embargo, el Esta
tuto marca muy claramente las fe
chas de reunión de la Asamblea 
provisional. También en la tercera 
disposición transitoria aparece: 
«Dentro de treinta días siguientes a 
la entrada en vigor de este Estatu
to —el 17 de agosto— se procederá 
a la constitución de las Cortes de 
Castilla-La Mancha con la compo
sición prevista en el número ante
rior, mediante la convocatoria a 
sus miembros por el presidente de 
la Junta de Comunidades. La con
vocatoria ya está para el 15 de sep
tiembre, en Toledo. El día 8 se reu
nirá en nuestra ciudad el comité 
ejecutivo regional socialista, que 
adoptará una postura definitiva 
sobre este asunto.
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Los barrios de Toledo, a examen

El Polígono: una ciudad-dormitorio 
en la que los problemas no dejan dormir

Jesús Luengo, director del colegio de los marístas

«Nuestra educación deja huella p 
en los jóvenes»
«La responsabilidad ante la libertad y la sociedad es uno
de nuestros objetivos.» El curso próximo estará de

" director en el colegio de Talavera

Oficiosamente tiene 8.000 habitantes —oficialmente 
sólo 6.000—, y cuando se está dentro de él parece que 
uno se encuentra en el corazón de Manhattan por sus 
gigantescos y modernos rascacielos. Sí, efectivamente, 
estamos hablando del Polígono Industrial de Toledo, la 
ciudad-dormitorio de nuestra capital, que por los años 
que lleva construido tendría que ser un modelo de 
ciudad práctica y pensada con el futuro en la mente,

Situado a ocho kilómetros del 
casco histórico, el Polígono Indus
trial es la barriada que tiene una 
mayor necesidad de superar todos 
los problemas en el menor tiempo 
posible. La lejanía que sufre res
pecto al núcleo urbano de Toledo 
le supone una lucha constante cada 
día por obtener plazas escolares, 
un consultorio médico en condicio
nes o puestos de trabajo para una 
juventud cada día más numerosa. 
Es, en definitiva, un barrio que no 
puede esperar, que siempre mira el 
crono y no puede permitirse el lujo 
de aceptar con filosofía los trámi
tes burocráticos.

Una apariencia que engaña

Para comentar un poco la situa
ción actual del barrio nos pusimos 
al habla con el secretario de la aso
ciación de vecinos de la barriada, 
que también es concejal del Ayun
tamiento por el PCE, Angel Dora
do. Y su primera afirmación es ta
jante: «Es un buen barrio, pero sólo 
aparentemente, porque si se anali
zan los servicios que posee se ob
serva que tiene grandes 
deficiencias.»

En el apartado de urbanización 
la situación no es mala, puesto que 
no existen problemas con el alum
brado ni con el asfaltado de la ma
yoría de las calles. Sin embargo, 
cuando se toca el problema de la 
vivienda la situación deja de ser 
óptima. La construcción de las vi
viendas sociales, o «Las Malvinas», 
que es como vulgarmente se las co
noce, ha puesto sobre el tapete la 
problemática del desembolso adi
cional que tienen que hacer las 
personas que adquieren una casa, 
porque las condiciones en que les

entregan la vivienda son bastante 
deficientes. .

Con las zonas verdes ocurre lo 
mismo. Salvo los jardines particu
lares de los bloques de viviendas, el 
Polígono no cuenta ni con un mal
dito parque donde chicos y grandes 
puedan pasar un rato agradable. 
Solamente la próxima construcción 
de algunas calles peatonales, que 
pondrá en marcha Gestur, pueden 
solventar, aunque sólo circunstan
cialmente, esta escasez de zonas de 
recreo.

Y a todo esto hay que añadir el 
problema del transporte, ya que la 
única línea de autobuses que cubre 
la barriada tiene un servicio cada 
media hora. «En la actualidad 
—nos dice Angel Dorado— esta
mos intentando que el Ayunta
miento conceda que los autobuses 
pasen cada quince minutos, bien a 
todas las horas del día o bien sólo 
en las horas punta.»

Y es que, la verdad, el servicio es 
insuficiente para una población 
tan amplia como la del barrio.

Sanidad y educación, algo que 
no puede esperar

Si anteriormente habíamos dado 
algunas pinceladas de los proble
mas externos de la barriada, ahora 
hay que pasar a examinar los as
pectos internos de la misma, que 
tampoco son un dechado de per
fección.

La barriada cuenta en la actuali
dad con dos institutos de enseñan
za, el Gómez Manrique y el Jaime 
de Foxá, que aseguran la docencia 
en los niveles superiores. Sin em
bargo, los niños en edad preescolar 
no tienen ningún centro donde 
puedan acudir para dar sus prime-
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pero que, lamentablemente, sigue sufriendo constantes 
problemas de infraestructura. El paro, la falta de ocio 
para los jóvenes, la no existencia de aulas para niños 
en edad preescolar se han convertido en el pan nuestro 
de cada día dentro de esta barriada eminentemente 
trabajadora, pero distinta del entorno de las demás 
zonas de Toledo.

ros pasos en el mundo de la ense
ñanza. Sobre este tema la asocia
ción de vecinos mantuvo una reu
nión con el director provincial de 
Educación y Ciencia, y la impre
sión que se ha sacado es que hay 
locales para crear siete aulas, pero 
no dinero para pagar a los cinco 
maestros que serían necesarios pa
ra solucionar este problema.

En lo que al consultorio médico 
se refiere, está prevista su cons
trucción para un plazo que no debe 
ir más allá del primer trimestre de 
1983. Ahora existe una especie de 
consultorio ubicado en dos pisos de 
propiedad municipal, que con la 
construcción del nuevo edificio se
guirán cumpliendo servicios de 
asistencia sanitaria. Dentro de la 
nueva planta de sanidad se resen 
vará un lugar para que los ancianos 
tengan un local en condiciones 
donde poderse reunir.

Peores perspectivas se avecinan 
para los jóvenes, quienes aparte de 
soportar el gran peso de la crisis 
que sufre el país en general y el 
barrio en particular no tienen ni 
un solo local donde reunirse, salvo 
en la parroquia y en la asociación 
de vecinos. Y lo mismo hay que 
decir de las instalaciones deporti
vas, que son prácticamente inexis
tentes en el Polígono.

Nos encontramos, pues, ante 
una barriada nueva con unas es
tructuras caducas, donde el paro, a 
pesar de que la asociación ae veci
nos va a tomar cartas en el asunto, 
sigue siendo escandaloso y las con
diciones de vida dejan bastante 
que desear. Y es que el Polígono, 
aun con la modernidad de sus edi
ficios, tiene una calidad de vida 
que en ciertos aspectos parece de
cimonónica.

Por el momento

En las cárceles 
toledanas no se sigue 
la huelga de hambre

En ninguna de las cárceles toleda
nas hay por el momento presos en 
huelga de hambre y tampoco se han 
notado indicios de que esta medida 
vaya a ser adoptada por los internos. 
Esta postura contrasta con la de 
otros presos del resto de España que 
se encuentran en esta actitud de 
huelga para conseguir la reforma del 
Código Penal.

Según se nos informó en la maña
na de ayer, en los centros penitencia
rios de Ocaña-I, Ocaña-II y prisión 
provincial la normalidad era total y 
no había ningún recluso secundando 
la postura iniciada días atrás en la 
cárcel Modelo de Barcelona. Igual
mente, según se nos informó, en el 
centro de Ocaña-II actualmente hay 
en él un total de 180 presos penados 
y 50 preventivos. Ante estas cifras, el 
director del centro nos ha manifesta
do que el nivel de ocupación de Oca- 
ña-II no está al completo, pues el 
centro tiene una capacidad de absor
ción de 400 internos y actualmente la 
cifra no llega ni a los 250.

Por su parte, en la prisión provin
cial el número de internos actual
mente es de 97, siendo su capacidad 
de 86.

Tras cuatro años al frente del 
colegio de los marístas de nuestra 
ciudad, Jesús Luengo deja la di
rección del centro para marchar
se a Talavera, donde ejercerá las 
mismas funciones que nasta aho
ra ha venido desarrollando en 
nuestra ciudad. «Crear responsa
bilidad entre los jóvenes de cara 
al uso de la libertad y ante la 
sociedad, ésta ha sido mi máxima 
aspiración en estos cuatro años», 
nos ha manifestado el hermano 
Jesús Luengo en el transcurso de 
una entrevista que hemos mante
nido con él con motivo de su 
marcha de nuestra ciudad.

—¿Cuál ha sido su balance de 
estos dos años al frente del colé- 
gio en Toledo?

—Se puede afirmar que es de 
plena satisfacción. Esto hay que 
plantearlo en tres frentes. En pri
mer lugar, la relación con los pa
dres, que ha sido de colaboración 
total; la asociación de padres está 
completamente integrada en el 
colegio y participa en todas sus 
actividades. En relación con los 
alumnos, el gran balance ha sido 
conseguir que este año pasado se 
pudiese estudiar COU; está am
pliación era necesaria para el co
legio. Y en tercero y último lugar, 
el balance habría que hacerlo con 
el profesorado; lo más destacado 
ha sido su disponibilidad y entre
ga total a las labores docentes del 
colegio.

—¿Qué problemas plantea la 
educación actual de los jóvenes y 
cómo se ha intentado enfocarla 
desde este colegio?

—Lo primero que se encuen
tran los jóvenes es que viven en 
una sociedad demasiado fácil, en 
la que el esfuerzo para alcanzar 
las metas no es muy fuerte. Por 
otra parte, la juventud actual tie
ne inexperiencia para enfocar los 
problemas de la vida y encajar 
perfectamente los golpes recibi
dos. Exigen libertad y luego qui
zá no sean demasiado responsa
bles para hacer uso de ella. Esto 
también es un problema de los 
padres. Sin embargo, entre sus 
grandes cualidades destaca el de
seo de responsabilizarse y saber 
hacer uso de todos los medios 
que tienen a su alcance.

Respecto a la segunda parte de 
su pregunta, tengo que decirle 
que todo es una obra desde el 
primer día de clase hasta el últi- 
mo."-Los profesores no sólo nos 
preocupamos de que los jóvenes 
aprendan sus conocimientos es
colares, sino que procuramos 
educarlos para el trabajo median
te el buen uso de la libertad y del 
tiempo libre.

—La educación es un período 
clave en la vida de los jóvenes. 
¿Se puede afirmar que el colegio 
de los marístas deja en sus alum
nos una huella especial?

—Bueno, esto no es solamente 
una cuestión de nuestro colegio, 
sino que todos los centros dejan 
una huella en los alumnos. Noso
tros nos sentimos orgullosos

Toledo ya espera al Papa
En todas las misas celebradas el domingo en las distintas iglesias del 

Arzobispado de Toledo, los sacerdotes hablaron en sus homilías de la 
próxima visita que Juan Pablo II va a realizar al santuario de Guadalu
pe y a nuestra ciudad. Por indicaciones del cardenal primado, don 
Marcelino González Martín, se pidió que toda la archidiócesis se prepa
rase espiritualmente para recibir al Papa en la forma más digna
posible.

Al término de las celebraciones 
eucarísticas se distribuyó entre los 
fieles asistentes el primer número 
de una publicación que, con el títu
lo «El Papa, en Toledo», seguirá 
publicándose hasta mediados del 
próximo mes de octubre. Este im
preso es un suplemento del «Bole
tín del Arzobispado».

Igualmente, desde la delegación 
diocesana «pro viaje del Papa», se 
está enviando a todas las parro
quias y centros de la Iglesia que lo 
solicitan una cinta-casete con los 
cánticos que el pueblo cantará du
rante la misa que el Santo Padre 
va a celebrar en su próxima visita 
a Toledo.

*1

Jesús Luego, agradecido a los 
padres por su colaboración en 

el proceso educativo

cuando a nuestro colegio vienen 
hijos de antiguos alumnos. Cree
mos que eso debe ser la impronta 
que dejamos marcada; desde 
siempre hemos pretendido for
mar las maneras de actuar de los 
jóvenes para integrarse libremen
te en la sociedad, la cual la com
ponemos todos y, por supuesto, 
ellos también. También nos es 
muy grato reconocer que se ha 
conseguido una gran responsabi- 
liad en nuestros ex alumnos una 
vez'terminada nuestra labor do
cente.

—¿Cuál ha sido el contacto" 
con los padres de alumnos?

—Ya dije antes que les estaba 
muy agradecido. Su presencia en 
el proceso educativo siempre es 
constane. Su colaboración ha si
do en todos los aspectos, tanto en 
la programación de actos como 
en la escuela de padres. Una cosa 
que me gustaría resaltar es su 
apoyo a los profesores, pero sin 
imponerles los criterios que de
bían de seguir en su trabajo. Esto 

'es muy importante, pues una de 
las reglas de la educación de los 
Marístas es la pedagogía de la 
presencia, y en ella nos sentimos 
integrados profesores y padres 
sin distinciones. Lo importante 
es no mantenerse al margen del 
colegio.

—Finalmente, ¿cuál será su 
despedida?

—Creo que en esta entrevista 
ya ha quedado bien claro mi 
agradecimiento a todos. Igual
mente quiero hacerlo con las au
toridades y a vuestro periódico. 
Igualmente pido a todos que el 
mismo apoyo que me han ofreci
do a mí se lo ofrezcan a mi susti
tuto, el hermano Santiago Ro
mán, que continuará con mi la
bor con las mismas directrices. 
Finalmente quiero decir que a 
Talavera voy con una actitud de 
trabajo y lleno de ilusión por me
jorar en lo que pueda el colegio. 
Sobre todo voy con ganas de ser
vir a todos los ciudadanos de Ta
lavera.

En la última reunión celebrada 
por el club Serra se acordó, por 
unanimidad, que el presidente de 
la entidad dirigiese una carta al 
cardenal primado en la que el club 
se ofreciese para colaborar con to
da clase de servicios encaminados 
a lograr un gran éxito en la visita 
de Su Santidad.

Asimismo, esta asociación, que 
tiene como principal finalidad la 
promoción de vocaciones religio
sas, hizo constar el deseo de que el 
viaje papal se lleve a cabo en su 
integridad, tal y como está anun
ciado, dejando de lado lo que,pue
dan deparar los avatares políticos.
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La candidatura de Tello al Congreso 
obligará a la elección de nuevo alcalde

lista para el Congreso de Diputados, lista y puesto al 
que, como anticipábamos recientemente, el señor Te
llo aspiraba ya, porque iba a tratar de luchar hasta el 
final. Su «lucha» ha traído consigo el que haya conse
guido sus propósitos en detrimento de Manuel Díaz 
Marta, que ha sido quien ha perdido la nominación 
para el Congreso y figurará en la lista socialista para 
el Senado.

El domingo pasado, por fin, hubo «fumata blanca» 
en la sede del PSOE de Toledo. Las listas de candida
tos del Partido Socialista al Congreso y al Senado por 
la provincia de Toledo quedaron confeccionadas, y a 
la vista de ellas, según la información que publicamos 
en nuestras páginas de Toledo capital, solo hay que 
registrar una sorpresa, pero menos. La de la inclusión 
del alcalde de Talavera, Pablo Tello, el tercero en la

La dimisión del alcalde talavera
no, preceptiva para acudir a las 
elecciones como candidato, se de
berá producir en breve, aunque en 
el día de ayer todavía no había no
ticia oficial al respecto. Con su di
misión, que ha de producirse en el 
día de hoy seguramente, Pablo Te
llo deja la alcaldía talaverana y su 
puesto será ocupado interinamente 
por el teniente de alcalde socialista 
José Lurueña, que, según nos dijo 
un concejal de UCD, habrá de con
vocar en el plazo máximo de diez 
días un pleno extraordinario en el 
que se habrá de nombrar y elegir 
nuevo alcalde. Y aquí empieza el 
conflicto, las averiguaciones, las 
elucubraciones, los dimes y los di
retes, que de todo esto andamos 
sobrados estos días en Talavera.

UCD, PSOE y PCE serán quie
nes tengan sobre sí la responsabili
dad de elegir al nuevo alcalde por 
un plazo que se prevé mínimo, 
pues en la estrategia socialista se 
contempla que, una vez que pasen 
las elecciones generales, Pablo Te
llo vuelva a ser alcalde después de 
otra votación posterior a la renun
cia de quien ahora saliera elegido, 
siempre que éste fyera también del 
Partido Socialista. Todo son, como 
queda dicho más arriba, elucubra
ciones, y como dato informativo 
pasemos a dar un repaso sintético 
a las mismas. En todas ellas, un 
denominador común: el árbitro, de 
cualquier forma, será una vez más 
el PCE, cuya situación en el Ayun
tamiento no es nada clara.

Todas las posibilidades
Si el PCE actuase conjuntamen

te en la persona de sus cinco repre
sentantes en el Ayuntamiento, de 
los cuales sólo dos siguen pertene
ciendo a los órganos dirigentes del 
mismo y otros dos no son ya ni 
siquiera militantes, se podría dar el 
caso de que sus votos favorecieran 
al PSOE o a UCD. En cualquiera 
de los casos, el partido al que apo
yaran los comunistas sería quien 
vería a su candidato como alcalde,

a cambio, hay que pensar, de cier
tas prerrogativas. Si, como parece 
ser que sucederá, cada uno de los 
representantes del PCE votan con 
total independencia, parece lógico 
pensar que la mayoría de ellos se 
inclinarían por votar el candidato 
socialista, porque no en vano UCD 
está más lejana a sus idearios que 
los socialistas. Pero, atención, que 
pudiera producirse alguna sorpresa 
y los contactos que tienen pensado 
llevar a cabo los centristas esta se
mana con el PCE pueden dar al
gún resultado. Como queda dicho, 
todo son hipótesis.

Los políticos, a la espera

Pero para muchos, cuando el 
PSOE ha aceptado la candidatura 
de Tello, aun con el riesgo que su
pone el dejar la Alcaldía talavera
na, quiere decir que el Partido So
cialista tiene casi la seguridad de 
que el nuevo alcalde sera socialista, 
puesto que este paso no se habría 
dado por el peligro que para ellos 
entrañaría el que el alcalde de da 
ciudad fuese, por fin, aquel cuya 
candidatura obtuvo la mayoría de 
votos, Martiniano Blázquez. Máxi
me cuando la Alcaldía de Talavera 
va a ser- puesta como botón de 
muestra de lo realizado por los so
cialistas en la provincia. Todo el 
montaje se podría ir al garete si 
UCD gobernara en los próximos 
meses el Ayuntamiento. Pero el 
partido centrista tampoco se ha 
dormido y jugará sus bazas, que 
por ahora son secretas, pero que 
muy pronto se descubrirán.

Y los políticos, ¿qué hacen y 
piensan mientras tanto? Pues, por 
el momento, nadie se quiere pro
nunciar. El alcalde, todavía lo es, 
dice a sus amigos y amistades que 
aún se lo está pensando —eso de
cía ayer— porque le falta el empu
jón definitivo para decidirse de 
una vez a dejar el sillón de la Alcal
día. Los munícipes de UCD tratan 
de conectar con los del PCE para 
saber qué postura tomarán éstos e 

iniciar las negociaciones por si ha
ce falta convencerles. Y estos, a su 
vez, suponemos que se dejarán 
querer y atarán bien todos los ca
bos para que, una vez que haya 
acuerdo con uno u otro grupo, no 
pase lo que pasó en tiempos y el 
acuerdo se rompa por el punto más 
débil. Entre todos los representan
tes del PCE en el Ayuntamiento, 
quizá el que tenga más clara su 
postura a tomar sea Feliciano Ji
ménez, hombre del que se dice que 
integrará la lista socialista en las 
próximas municipales, que ha ma
nifestado a este diario que no tiene 
ninguna duda: «Apoyaré un alcalde 
socialista.» A él se sumará el repre
sentante del PTE, Víctor García 
Galán, con lo que el número de 
votos ya estará desequilibrado a 
favor del PSOE en espera de la 
decisión que adopten Julián Gon
zález Esteban, Juan Solano, José 
García López y Alejandro Moreno.

González Esteban:
Todo es posible

Precisamente el portavoz del 
grupo comunista, Julián González 
Esteban, manifestaba ayer a nues
tro diario que a título personal 
pensaba que todo era posible en los 
próximos días en cuanto a acuer
dos. «Lo lógico —dijo González Es
teban— es que el PCE votase a su 
propio candidato, pero eso no será 
posible. Por lo tanto, no tendremos 
más remedio que negociar con el 
PSOE, aunque tampoco se puede 
descartar la negociación con UCD. 
Por mi parte, pienso que lo peor 
que se ha hecho en el Ayuntamien
to ha sido por connivencia entre 
UCD y PSOE, y que si los centris
tas se comprometieran a desarro
llar en estos meses la política mu
nicipal que hemos defendido en 
Urbanismo, Personal, Hacienda y 
participación en comisiones infor
mativas, por mi parte se les apoya
ría. Pero, ya digo, todo esto es a 
título personal.»

Pedro A. ROSADO

Este año no hubo pujas

Decrece la recaudación 
en la subsata
de los terrenos feriales

Alrededor de tres millones se recaudaron en la mañana de ayer 
en concepto del alquiler de los terrenos municipales que el Ayunta
miento hace a los feriantes que acudirán a mediados de septiembre 
a Talavera. La cifra es sensiblemente menor que la recaudada en 
la feria de mayo, y ello se debe sobre todo a que son muchos menos 
los feriantes que acuden tradicionalmente a Talavera en la segunda 
feria del año.

La subasta se inicie) a las nueve 
de la mañana, y a las doce y me
dia estaban adjudicados casi to
dos los terrenos. Tan sólo diez 
bares y otros diez terrenos para 
aparatos y bingos quedaron de
siertos. Este año no hubo puja, y 
ello hizo que la subasta fuera rá
pida y sin complicaciones. Tan 
sólo a la hora de subastar la pista 
de coches se produjo la oferta en
frentada de dos concurrentes, ad
judicándose al final en 800.000 
pesetas. Los demás asistentes lle
garon a la subasta con acuerdos- 
previos y se adjudicaron todos 
ellos los terrenos en el precio de 
salida. Posteriormente se rifan 
entre ellos los puestos.

El acto estuvo presidido por el 
teniente de alcalde José Lurueña, 
junto al que se encontraban el 
concejal delegado del servicio de 
limpieza, el arquitecto municipal, 
el aparejador, el delineante y re
presentantes de las oficinas mu
nicipales de depositaría, inter
vención y secretaría.

Los feriantes se quejan del 
sitio

Aunque, como ya hemos dicho, 
la subasta se desarrolló en la más 
completa normalidad, el comen
tario general entre los feriantes 
era el de la nueva ubicación que 
estas ferias tendrán las atraccio
nes. «En principio —nos comen
taba Jaime Tolmo, propietario de 
una caseta de tiro— nos parece 
peor, ya que el lugar anterior era 
paso obligado y se encontraba 
cerca del parque; de todas formas 
habrá que esperar los resulta
dos».

Las casetas de tiro, las tómbo
las, bingos y atracciones mecáni
cas se instalarán hasta la desem
bocadura de la calle Carnicerías; 

a partir de ese lugar estarán ins
talados los espectáculos y ahora 
mismo tan sólo se ha podido ad
judicar un circo, que se instalará 
tras el pol¡deportivo. Al otro cir
co, que ya ha pedido terrenos, 
aún no se le han podido adjudi
car, porque aún no se sabe dónde 
podrá instalársele.

Los precios de salida de los te
rrenos no se han modificado con 
respecto a las tablas de la feria 
anterior, y así los más caros han 
resultado ser los de un teatro, 
200.000 pesetas; el circo, 90.000; 
aparato mecánico, 79.000; tómbo
la, 117.000, y una caseta de rifas, 
en 60.000. El presidente de la 
mesa, José Lurueña, declaraba 
que en el nuevo sitio de ubicación 
hay más terreno que en el ante
rior y ha sido cubierto casi en su 
totalidad. El hecho de que se ha
ya recaudado menos se debe tan 
sólo a que los concurrentes ha
bían tomado un acuerdo previo. 
Este año, por otra parte, no se 
permitirán los carrillos ambulan
tes.

Algunos, como Máximo Gar
cía, propietario de una caseta de 
rifa, se quejaba de que los precios 
son algo excesivos, aunque en
tiende que la subida de la vida 
debe incrementar también los 
impuestos. Otros, como Acacio 
Carrero, propietario de un tren 
de la bruja, na preferido no ad
quirir terrenos para dejar paso a 
un compañero suyo que los ha 
alquilado en 65.000 pesetas. El 
mismo nos decía que los precios 
en general son razonables, aun
que haya algunos caros. Respecto 
a la feria de Talavera, todos esta
ban de acuerdo en que no difiere 
demasiado de ciudades similares, 
aunque de unos años a esta parte 
se haya dejado notar la crisis eco
nómica con fuerza.

Arias-Salgado, 

padrino 

de un niño

A pesar de haberlo anunciado con anterioridad

Blas Pinar no hizo declaraciones importantes 
durante su estancia en Lagartera

talaverano
La ceremonia del bau
tizo tuvo lugar en la 
iglesia de los Santos 

Mártires

El secretario de Administra
ción Territorial de UCD, Rafael 
Arias-Salgado, estuvo el sábado 
en Talavera, como ya informa
mos en nuestra edición domini
cal. Pero su presencia en nuestra 
ciudad, amén de estar presente y 
presidir la reunión del comité lo
cal centrista, tenía un significado 
mucho más entrañable que éste, 
y fue precisamente el ser padrino 
de un niño talaverano, Ricardo 
Galván Pérez, de tres meses de 
edad, hijo de un significado mili
tante centrista, Teodoro Galván. 
La ceremonia del bautizo tuvo 
lugar en la iglesia de los Santos 
Mártires, oficiada por el párroco 
del templo y actuando de padri
nos el propio Rafael Arias-Salga
do y Nieves González, señora de 
Zamora. Tras la ceremonia reli
giosa, a la que también asistió 
Gregorio Peláez, los invitados 
-pasaron a un céntrico restauran
te, donde almorzaron, y a los 
postres el señor Arias-Salgado 
manifestó que con su nuevo ahi
jado tendrá en lo sucesivo un im
portante motivo para viajar con 
más asiduidad a Talavera de lo ■ 

’Qdé lq ha.hecho hasta ¡ahora.

Con la presencia del líder de Fuerza Nueva, Blas 
Piñar, se procedió el pasado sábado a la inauguración 
en Lagartera de los nuevos locales que el mencionado 
partido ha abierto en la localidad. Con tal motivo se 
desplazaron a la población toledana, además del pro
pio jefe nacional de FN, el secretario general del parti
do, Ricardo Alba; el delegado provincial, José Verde, 
y el delegado de Talavera, Juan Manuel Benítez Alon
so. El acto, para el que se anunciaban importantes 
declaraciones de Blas Piñar, se inició con la bendición 
del local a cargo del párroco de Lagartera, para tomar 
a continuación la palabra el líder fuerzanovista, quien 
inició su intervención recordando la frase de una cono
cida zarzuela, «Lindos encajes traigo de Lagartera», 
para hilvanar un corto mitin, que se inició pausado y 
terminó exaltadamente, abogando por el amor a Dios, 
a la Patria y a la justicia.

Tras quedar inaugurado el local, los asistentes se 
dirigieron a la iglesia parroquial, donde rezaron el 
rosario y escucharon la misa celebrada por el párroco 
lagarterano. Mientras tanto, en la calle quedaba un 
furgón en el que se vendían distintos objetos: pegati- 
nas, insignias, llaveros, etc., y un importante número 
de la gente de la población atónita al observar el gran 
número de personas concentradas en la localidad.

Por la noche se celebró una cena de hermandad a 
la que concurrieron unas trescientas personas militan
tes de FN, y en la que, a los postres, tomaron la 
palabra el delegado local, Juan Manuel Amor; una 
representante de la mujer de FN, Conchita Martínez, 
y Ricardo Alba, que bromeó sobre la noticia aparecida 
recientemente, y en la que se le imputaba el oficio de 
guardaespaldas de un conocido cantante. Tras hacer 
diversas consideraciones sobre la situación política ac
tual, dejó la palabra a Blas Piñar, quien, a pesar de 
haber anunciado importantes declaraciones durante la 
inauguración de los locales, no pasó de hacer un reco
rrido sobre los principales males que aquejan al país, 
según su punto de vista. Así, entre otras cosas, dijo 
que «el actual sistema nació como una reforma del 
sistema anterior, y fue para lo que se dio facultad a los 
políticos, que, en cambio, procedieron a una ruptura 
total».

= Sobre la comparecencia de FN a las elecciones dijo 
que se presentarán sin ninguna ayuda económica y en

Blas Piñar y Ricardo Alba durante la inaugura
ción de la sede de Fuerza Nueva en Lagartera

todos los lugares «para que mañana nadie pueda decir 
que no nos votó porque no nos presentamos». Finalizó 
su disertación diciendo que «se vote por interés, por 
nuestras familias, nuestras empresas y nuestros pues
tos de trabajo, y finalmente que se vote por amor a 
Dios y a España, mirando por su grandeza». Se dio por 
finalizado el acto cantando el «Cara al sol».

Durante la tarde, en la que se desarrollaron los 
actos, el comentario principal incidía sobre la posibili
dad de que Fuerza Nueva se presentara a la elecciones 
coaligadamente con el recién creado partido Solidari
dad Nacional. Al parecer, es una posibilidad que por 
ahora no se descarta, pero que ante el desarrollo de los 
acontecimientos puede obligar a FN a presentarse en 
solitario a las elecciones. Unas elecciones a las que el 
partido de Blas Piñar presentará candidatos por todas 
las circunscripciones, no habiéndose determinado aún 
quiénes serán los que lo hagan por nuestra provincia, 
a pesar de que ya hay nombres fijos de gentes que 
integrarán la lista, nombres que ya dábamos en nues
tra edición del domingo.

Pánico 
en el cine 
del Prado 
ante una falsa 
alarma 
de incendio

Un fuerte pánico se produjo 
entre los asistentes al cine del 
Prado cuando, tras haberse ini
ciado la proyección de la segun
da película correspondiente a la 
sesión del domingo por la noche, 
se extendió por la sala un pene
trante olor a quemado, haciendo 
que algunas personas gritaran 
que había fuego, mientras co
rrían atemorizadas hacia las sa
lidas. La sala se encontraba lle
na casi en su totalidad, pero los 
sistemas de seguridad del local 
funcionaron con plena normali
dad, favoreciendo el desalojo, 
que se produjo con rapidez, aun
que no fue preciso, ya que inme
diatamente se conocieron las 
causas del olor. Se debía a que la 
instalación de la refrigeración se 
había averiado y quemado en al
guna de sus partes, extendiendo 
el olor con extrema rapidez. 
Mientras la gente corría hacia 
las .salidas se produjeron algunas 
caídas sin mayores consecuen
cias que algunos hematomas sin 
importancia. Pero la alerta ha
bía producido un miedo terrible 
que se notaba en la cara pálida 
de los asistentes cuando se en
cendieron las luces del hall y de 
la sala.
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Un joven de veinte años, natu
ral de Yuncidlos, resultó muerto 
a primeras horas de la mañana de 
ayer al sufrir un accidente auto
movilístico cuando se dirigía a la 
Academia de Infantería de Tole
do, lugar donde realizaba el ser
vicio militar, desde la localidad 
de Yuncidlos.

El accidente se produjo a las 
6,30 horas del día citado, a la al
tura del kilómetro 61,621 de la 
carretera N-401, dentro del tér
mino municipal de Olías del Rey, 
cuando el turismo marca Re
nault, con matrícula TO-3933-E, 
que conducía el desafortunado 
Fernando Molina Aguado, chocó 
lateralmente con el camión ma
trícula M-4483-EJ, conducido 
por Francisco Gómez Sánchez, de 
veinticinco años. A consecuencia 
de la colisión, Fernando Molina 
sufrió heridas de carácter muy 
grave, por lo que fue trasladado a 
la residencia de la Seguridad So
cial de Toledo, donde falleció.

El joven Fernando era cabo 
primero del Ejército en la Acade
mia de Infantería de Toledo y 
realizaba el servicio militar desde 
octubre del año pasado, por lo 
que estaba a punto de ser licen

Natural de Yuncidlos

Muere un soldado cuando se dirigía 
a la Academia Militar de Toledo
ciado. Se da la circunstancia de 
que su padre, en el mes de julio 
del año pasado, también había 
fallecido en accidente laboral 
dentro de la fábrica de cerámica 
donde trabajaba.

Fernando tiene una hermana 
de trece años que sufre una des

. viación de columna, y la madre 
del mismo, según nos decían en 
Yuncidlos, había quedado muy 
afectada desde la muerte de su 
esposo. La muerte del joven ha 
conmocionado a todo el pueblo, 
ya que era muy apreciado por to
dos los vecinos de la villa, más 
aún después de la desgracia que 
desde algún tiempo perseguía a 
la familia.

— Otro accidente se produjo a 
las trece horas del sábado a la 
altura del kilómetro 1,900 de la 

carretera L-16, dentro del térmi
no municipal de Seseña, cuando 
el vehículo Renault-7, con matrí
cula TO-8083-D, conducido por 
Santiago Navarro Hernández, de 
treinta y cinco años, atropelló al 
ciclista Luis Javier Romero Do
mínguez, de trece años, que re
sulto herido leve.

— Un nuevo siniestro acaeció 
a las 13,50 horas de anteayer en 
el kilómetro 72,450 de la carrete
ra L-14, en el término de Vamo- 
jado, al salirse de la calzada la 
furgoneta Ebro, con matrícula 
TO-0645. A consecuencia del ac
cidente, cuatro ocupantes del ve
hículo, cuyos nombres no nos han 
sido facilitados, sufrieron lesio
nes de pronóstico leve.

— Dentro del mismo capítulo, 
a las diecinueve horas del mismo 
día, a la altura del kilómetro 

77,900 de la carretera N-V, en el 
térmmino de Santa Olalla, el tu
rismo Seat 127, con matrícula 
M-0760-AG, se salió de la calza
da, a consecuencia de lo cual tres 
de sus ocupantes resultaron heri
dos de carácter leve.

— Un último accidente se 
produjo el domingo, a las once 
horas, en el kilómetro 85,500 de 
la carretera N-401, en los límites 
de la localidad de Ajofrín, cuando 
el Seat 124 Sport, con matrícula 
M-8741-P, se salió de la vía. El 
conductor del turismo fue aten
dido de lesiones de pronóstico 
menos grave.

Robo por norteafricanos

En el apartado de robos hay 
que señalar el que se produjo an
teayer en la localidad de Villa- 

luenga de la Sagra, cuando siete 
individuos de aspecto norteafri- 
cáno que, según parece, se encon
traban de caza en la localidad, 
arrebataron la carabina a un 
guarda, cuyo nombre no nos han 
facilitado, y a un vecino de la 
población una escopeta. Ambas 
armas fueron recuperadas con 
posterioridad por la Guardia Ci
vil, mientras que los delincuentes 
se dieron a la fuga.

— Igualmente, en la misma 
fecha, dos individuos cometieron 
dos hurtos con intimidación en 
las proximidades del Club Som
brero, de Torrijos. Los únicos da
tos que se conocen sobre el suce
so son las cuantías del dinero en 
metálico de ambos robos, que as
ciende a 3.000 y 10.000 pesetas.

— Por último, hay que rese
ñar que en el día de anteayer, a la 
altura del kilómetro 115 de la ca
rretera N-V, fuerzas del destaca
mento de Tráfico de la Guardia 
Civil detuvieron a Rodolfo Her
nández Bargas, de dieciocho 
años, y a F. J. S., de quince años, 
como presuntos autores del robo 
de los vehículos Seat 850 y Seat 
124, respectivamente.

María Ester Carriazo, reina de la 
Mancha

El grupo de coros y danzas de Miguel Esteban durante su actua- 
■ ción. (Foto Ochoa.)

Marcelino Casas y la reina de la 
Mancha

Entre veinticuatro reinas, procedentes de Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo

La representante de Miguel Esteban, elegida reina de La Mancha
Miguel Esteban
Marciano Ortega

En un magnífico acto, con la realeza que 
le caracteriza y una exquisita organización, 
se ha celebrado el catorce certamen de elec
ción de la reina de La Mancha, título que 
recayó en la bella señorita María Esther Ca
rriazo Yébenes, de dieciséis años, estudiante 
de COU, reina de Miguel Esteban.

La elección tuvo lugar en la fresca noche 
del sábado, dentro de los actos programados 
en las ferias y fiestas que ahora se celebran 
en esta localidad manchega. Tras este prelu
dio, las fiestas se prolongarán hasta el próxi
mo día 12.

Los actos comenzaron con una recepción 
en el Ayuntamiento, en el que se reunieron 

diversas autoridades regionales, provinciales 
y locales, entre los que se encontraban el 
presidente de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo; el vice
presidente segundo de la Diputación de To
ledo, Jesús García Cobacho, y el consejero 
de Agricultura, Leopoldo Sepúlveda, ade
más del ex ministro Arias Salgado.

Tras la recepción, una comitiva, encabe
zada por las veinticuatro reinas que se pre
sentaban a la elección, procedentes de otros 
tantos pueblos de cuatro provincias manche- 
gas, Ciudad Real, Cuenca, Albacete y Tole
do, seguidas del grupo de coros y danzas de 
Miguel Esteban y el grupo escolar de «ba
llet», junto a las autoridades y numeroso 
público, se dirigió hacia el auditórium del 
remozado parque de la localidad, en donde 
se celebró la elección y proclamación. Los 

alcaldes de los diferentes pueblos acompa
ñaban a sus reinas.

Comenzó el acto con el pregón de bienve
nida a cargo del diputado provincial y conce
jal de Miguel Esteban, Marcelino Casas, que 
esbozó unas pinceladas sobre la recién estre
nada autonomía de Castilla-La Mancha. Se
guidamente se hizo una presentación de ca
da una de las reinas. Estas vestían elegantes 
trajes de fiesta, completados con sus 
correspondientes bandas, por lo que su apa
rición provocó un gran entusiasmo entre el 
público.

En este, momento, y mientras el jurado, 
constituido por todos los alcaldes que pre
sentaban a sus reinas, emitía su voto, actuó 
el grupo escolar de «ballet» de Miguel Este
ban, con niños y niñas de seis años. Asimis
mo, en esta actuación hicieron su entrada 

Arias Salgado, Gregorio Peláez y la senadora 
María Jesús Torres.

Seguidamente se proclamó y coronó a la 
reina de La Mancha, María Esther Carriazo, 
y sus tres damas de honor. Además se hizo 
entrega de ramos de flores a todas las reinas 
presentadas y se entregaron diversos obse
quios a Gonzalo Payo, a Marcelino Casas y 
a los representantes de la comisión de feste
jos de Miguel Esteban.

Finalizó el acto con la actuación del grupo 
de coros y danzas de la localidad, que inter
pretó diferentes jotas y seguidillas. Durante 
esta celebración, la simpática reina de La 
Mancha tuvo unas palabras de agradeci
miento, en especial al grupo de coros y dan
zas y su maestro, del que forma parte.

Por último, las autoridades, reinas y di
verso público celebró una cena-baile en el 
antiguo colegio nacional Cervantes.

IMPORTANTE 
FABRICA DE MUEBLES 

NECESITA 

REPRESENTANTE
introducido y bien relacionado con el comercio 

del mueble de esta zona 
Interesados escribir a Publicidad Alas, avenida 

del Cid, 14, Burgos 
Referencia: Representante

De izquierda a 
derecha, Marcelino 

Casas, Cirilo 
Panduro, Rafael 

Arias Salgado, 
Gonzalo Payo, 

Gregorio Peláez y 
Leopoldo Sepúlveda. 

(Foto Ochoa.)
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Aprobado un proyecto 
de urbanización en «El Quemadillo»

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Nuestros habituales lectores recordarán que no hace muchas fechas, 

en una de mis crónicas, hacía constar que en los últimos dos años, de 
una forma fácil de detectar, se venía observando que gran número de 
familias pasaban sus vacaciones de verano en esta población moracha 
tras haber adquirido una propiedad urbana, pues les resultaba más 
económico que el hacerlo en zonas turísticas, dado que esta bella y 
blanca población toledana dispone de tranquilidad y medios para la 
práctica de los deportes.

Ahora comienzan a construirse 
«urbanizaciones dentro de nuestro 
término municipal. Una de ellas 
cuenta con gran número de chalés 
y dista unos diez kilómetros del 
casco urbano de esta población de 
Mora, en la carretera que conduce 
de Mora a Huerta de Valdecarába- 
nos.

Con el final del mes de agosto, el 
pleno municipal de nuestro Ayun
tamiento se na reunido en sesión 
ordinaria. Cinco fueron los temas 
tratados, entre los que cabe desta
car el relativo al plan parcial de 
ordenación del sector número 17 
de las normas subsidiarias de pla
neamiento de esta población de 
Mora.

Este plan parcial está promoví- • 
do por Felipe García-Quirós Sán- 
chez-Rubio, en representación de 
Promociones Inmobiliarias de Mo
ra de Toledo, S. A.

Estos terrenos se encuentran 
emplazados, al igual que la urbani
zación ya existente, en la carretera 

_ Madridejos_______________________________

Ultimos preparativos 
para las fiestas 
del Cristo del Prado
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

Las ferias las tenemos a la vuelta de la esquina. El próximo sábado 
tendrá lugar la apertura oficial, con el pregón de fiestas. Aunque faltan 
sólo unos días para que lleguen estas fechas tan señaladas para algunos 
madridejenses, los días de la feria, todavía no ha salido el programa de 
festejos; es más, va todavía con bastante retraso.

Hemos visitado las gráficas donde se está imprimiendo, y, pese al gran 
deseo que todos tienen para que salga pronto a la calle la programación, 
todo va demasiado lento, porque los originales van llegando a Tos talleres 
con paso de tortuga. Hemos podido comprobar que será un programa 
tamaño holandesa, con más de 20 páginas de impresión. La portada será 
una hermosa cuatricomía, en la que aparece nuestra inigualable plaza, el 
Cristo del Prado y San Sebastian, todo ello coronado por el escudo de la 
villa.

de Mora a Huerta de Valdecarába- 
nos, finca conocida por «El Quema
dillo».

La justificación de la proceden
cia de este plan, según el proyecto, 
se basa en la situación del sector, 
en un área sobre el que actúan las 
demandas de Madrid, Toledo y 
Aranjuez para la adquisición de 
suelo para la segunda vivienda.

Las características de este pro
yecto de urbanizacióñjison, entre 
otras, que cuenta con úna superfi
cie de 96 hectáreas, que la parcela 
mínima será de 2.000 metros cua
drados y que la densidad de cons- 
trución será de cuatro viviendas 
por hectárea.

El pleno municipal, teniendo en 
cuenta que han transcurrido los 
plazos de la información a efectos 
de propuestas y sugerencias, acor
dó por unanimidad la aprobación 
inicial del expediente, ordenando 
la fase de exposición al público por 
plazo de un mes a efectos de posi
bles reclamaciones.

toledo provincia
- Villanueva de Aícardete__________________

Trescientos agricultores 
se manifestaron contra el trasvase

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Servicio especial
Unos trescientos agricultores se reunieron el domingo en la locali

dad de Villanueva de Aícardete convocados por Jóvenes Agriculto
res para protestar sobre las aguas del trasvase Tajo-Segura y la 
sequía que padece La Mancha, a pesar de que el agua pasa por 
encima de sus tierras.

A esta reunión han asistido 
agricultores de las cinco provin
cias de nuestra región. Según nos 
ha comuñicado un representante 
de esta organización agraria, José 
Domingo, «el objetivo de la mis
ma era realizar un acto de con- 
cienciación de los hombres del 
campo para que expresasen sus 
protestas ante las obras del tras
vase, máxime cuando las cuencas 
de los ríos Riánsares y Cigüela 
van vacías y el agua del Tajo es 
llevada a otras regiones por enci
ma de estas tierras que están su
friendo la falta de agua». La 
Mancha fue en todo momento 
pacífica y los manifestantes se di
rigieron a los acueductos del ca
nal donde realizaron diversas

__ Noblejas _ _______________________________

Es necesario completar 
el asfaltado de las calles

NOBLEJAS. Servicio especial
Pasadas ya las vacaciones de verano en Noblejas, podemos apreciar 

lo que se ha hecho en la ciudad y lo mucho que queda por hacer. Algunas 
calles han sido asfaltadas, pero es insuficiente lo realizado. Cuando 
caen cuatro gotas en las calles, y rogaríamos que fuesen más, por la 
cosa de la sequía, las calles se convierten en grandes barrizales. Aun 
secas, es una aventura circular por ellas.

Musicalmente, Noblejas marcha 
en los primeros puestos. Acudió al 
festival celebrado en Ocaña y la 
actuación de la banda local fue 
muy destacada, tanto en sus co
rrespondientes interpretaciones, 
elegancia en el vestir de sus com
ponentes, como en la dirección de 
su director. Deleitaron con sus pie
zas al numeroso público asistente 
al festival.

Sin embargo, no todo puede ser 
bueno y bello. Como el estado de 
total abandono en que se encuen
tra la estación de ferrocarril de No
blejas. El tejado está sin tejas y 
entra el frío. En cuanto a la carre
tera, en la actualidad es un peligro, 

pintadas como «La Mancha tiene 
sed». Según nos manifestó José 
Domingo, este acto ha sido un 
primer paso de una campaña de 
concienciación de los agricultores 
de nuestra región, pues muchos 
—nos dijo—, a pesar de que no 
tienen con qué regar sus tierras, 
no saben que el agua de nuestro 
río provincial es llevada a otras 
regiones por encima de sus tie
rras».

Igualmente nos dijo que con 
estos actos lo que se pretende 
conseguir es que parte de la se
gunda fase del trasvase se quede 
en nuestra región, o que por lo 
menos sea realizada por los cau
ces de los ríos Cigüela y Riánsa
res, que ahora van secos.

que se ha comprobado por acciden
tes de ciclistas, defectos en los co
ches, etc. Algunos jóvenes han te
nido que ser tratados de heridas, 
con la consiguiente aplicación de la 
antitetánica.

Por último, también es necesa
rio señalizar la carretera de la Vega 
con indicaciones de límite de velo
cidad, ya que, al ser su estado peli
groso, existen curvas que la hacen 
más peligrosa por su estrechez; en 
algunos lugares se circula por la 
izquierda para evitar los «surcos». 
Si no se pone un rápido remedio, 
algún día tendremos que enterar
nos de accidentes graves.
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Aprobado 
el proyecto 
de construcción 
de una pista 
polideportiva 
en Escalonilla

La Corporación municipal de es
ta localidad ha aprobado en sesión 
plenaria el proyecto técnico refe
rente a la próxima construcción de 
una pista polideportiva para esta 
población, además de los proyectos 
técnicos para las obras de pavi
mentación de las calles Torrico, 
Molino y los callejones adyacentes.

Estos dos proyectos estarán ex
puestos en las oficinas del Ayunta
miento, para que los interesados 
los analicen y presenten las recla
maciones oportunas, para los que 
se ha establecido un plazo de un 
mes.
Fijado el presupuesto 
de Alcabón

El Ayuntamiento de Alcabón ha 
sometido a información pública la 
finalización del plazo de exposición 
al público del presupuesto munici
pal ordinario, que dicho organismo 
aprobara en la cantidad de 401.261 
pesetas para los ingresos y 38.214 
pesetas para los gastos. Este presu
puesto ordinario, que regirá los 
destinos económicos municipales 
de la localidad dentro del ejercicio 
de 1982, ha quedado fijado sin que 
se haya producido ninguna recla
mación.

Próxima instalación eléctrica 
en Ocaña

La Dirección Provincial del Mi
nisterio de Industria y Energía ha 
sometido a información pública la 
solicitud de Unión Eléctrica de la 
autorización para la instalación, 
reforma y mejora de la red de dis
tribución de media tensión para 
Ocaña.

El presupuesto se ha fijado, en 
principio, en la carttidad de 
1.706.084 pesetas, y los materiales 
que se utilicen para las obras de 
esta instalación habrán de ser de 
origen español.

Esta solicitud se encuentra ex
puesta al público en la citada Di
rección Provincial, para que en el 
plazo de un mes los interesados 
puedan formular reclamaciones 
contra la misma.

agenda provincial toledana'
Horario 

del Toledo 
monumental

—San Juan de los Reyes.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Sinagoga del Tránsito y 
Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo .de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristp de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
, y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

■ —Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14, 
y de 15,30 a 18,30.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
B06216. Administración, te
lefono 801887.

Horarios--------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7, 30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

----------Horario-------—i
de trenes

' Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

' Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 

. 16,25 (A), 17,25 (A),18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Toledo, hoy-
A LAS 18:
• Pistas del Seminario.—Partido de 
fútbol infantil.
A LAS 20,30:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Novena en honor de la 
Virgen de la Alegría.
A LAS 22:
• Concurso de disfraces para niños.

A LAS 23:
• Concurso de disfraces para adul
tos.

______________ Toledo,
7 de septiembre de 1855: La vi

lla de Navamorcuende saca a 
pública subasta el nuevo ce
menterio.

Hasta mediado el siglo pasa
do solían seguir los cementerios 
junto a las iglesias parroquiales. 
Ante los reiterados ruegos que 
hizo Talavera, suplicando que 
en 1856 estuviese abierto un ce
menterio alejado de la pobla
ción, se publicó en el «B. O. de 
la Provincia» el siguiente anun
cio.

«El Ayuntamiento constitu-

Nacimientos y
TOLEDO

Nacimientos.— José Julio, hijo 
de Julio Vacas y María Teresa Sán
chez Escribano; Eva, hija de Julián 
Martínez y Emilia Muñoz; Alberto, 
hijo de Agustín Mena e Isabel Sán
chez; María Diana, hija de Isabelo 
Vázquez y Sagrario Morón; Jesús 
Alberto, hijo de José Perales y Ma
ría del Consuelo Dorado; Javier, hijo 
de Salvador Banayas y Azucena Ló
pez; Daniel, hijo ae Antonio Muñoz 
y María Jiménez; Javier, hijo de An
gel Hidalgo y María del Carmen Ro
dríguez; Angel, hijo de Juan Anto
nio Domínguez y María del Sagrario 
Rodríguez; Verónica, hija de 
Victoriano Morón y María del Sa
grario Nombela; Mariam, hija de

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
CASTILLO DE BAYUELA
A LAS 16,30:
• Solemnes vísperas de las fiestas 
patronales.

ayer----------------------
cional de Navamorcuende saca 
a pública subasta, que ha de 
celebrarse el día 16 de este mes 
de septiembre, a las doce de la 
mañana, la obra de un nuevo 
campo santo que ha de cons
truirse fuera de la población ba
jo el tipo de 6.900 reales para 
abajo.»

Casi todos los pueblos de la 
jurisdicción de Talavera los te
nían terminados por estas fe
chas, y podemos observar el 
cambio de la palabra cemente
rio por la de campo santo.

Clemente FALENCIA

matrimonios---------
Saturnino López y Rosa Mana Es
teban; Vanesa, hija de Andrés Jimé
nez y María Pilar Dorado Paula 
Carmen, hija de Angel Díaz y María 
del Pilar Gómez; Noelia, hija de 
Juan Antonio Meneses y Mana del 
Sagrario de la Cuerda; Lorena, hija 
de Antonio Moreno y María del Sa
grario Gutiérrez; Pilar, hija de Anto
nio Huete y Pilar Sánchez;

Matrimonios.— José Luis Muí >z 
Losada y María Nuria Muñoz Losa
da; José Luis Redondo Domínguez y 
María del Carmen Rosell Sánchez- 
Largo; Ramón García Vilés y Rosa
rio Segovia Esteban; Félix Sánchez 
Jiménez y María Azucena Flores 
Morales.

Farmacias
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (has
ta las diez).

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (toda la 
noche).
TALAVERA

María Isabel González Menén- 
dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
Teléfono 80 61 68 (hasta las diez).

Eduardo Zaragoza García.— Ce
rería, 26. Teléfono 80 07 49 (toda la 
noche).

------- Cartelera--------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 
21 24 42).— A las 19 y 21,30 horas: 
«El lago azul», de Randal Kleiser, 
con Brooke Shields y Christopher 
Atkins. Mayores de catorce años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 22 08 17).- A las 18 y 20 
horas: «Una virgen en la familia», de 
Lúea Delli Azzeri.

------- El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 32,8 gra

dos a las 17,20 horas; mínima, 17,2 
grados a las 8,40; a las 14 horas, 28,3 
grados. Humedad relativa del aíre: 
35 por 100. Presión atmosférica, 
720,4 milímetros.

Durante el día el cielo transcu
rrió despejado y el viento fue flojo 
de componente Oeste.
DATOS ASTRONOMICOS PARA 

HOY
El Sol sale a las 7,48 horas; se 

pone a las 18,41. Duración del cre
púsculo, 27 minutos. La Luna sale a 
las 22,24; se pone a las 10,35. Fase 
lunar: luna llena.

r- Cupón pro ciegos - 
Número premiado ayer

420
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La experiencia de los visitantes pudo más que la ilusión blanquiazul La opinión de! aficionado

El Talavera sumó sus primeros negativos 
ante el Algeciras

Campo de deportes El Prado. 
Buena entrada, alrededor de dos 
mil espectadores; tarde soleada y 
calurosa. En los prolegómenos la 
directiva blanquiazul homenajeó al 
Ayuntamiento en la persona del al
calde, otorgándole un cuadro de 
cerámica mientras los aficionados 
dividían sus opiniones.

Resultado: Talavera C. F., 0; Al
geciras C. F., 1.

Talavera: Ortiz (1), Juan (1), 
Iglesias (2), Anero (1), Benito (—), 
Quique (—), Conde (1), Bernabéu 
(—), Quiñi (1), Ayúcar (—) y Pérez 
González (1). En el minuto 8 de la 
segunda parte, Martínez (1) susti
tuyó a Ayúcar, y en el 12, Javi (1) 
hizo lo propio con Bernabéu.

Algeciras: Gómez (1), Pepito (1), 
Asián (2), Capa (2), Malavert (1), 
Heredia (1), Andrés (—), Mateo 
(2), Paco (1), Montes (1) y Alme
nara (—). Tras el descanso, Cabe
llo (2) sustituyó a Almenara, y en 
el minuto 32, Curro (—) reemplazó 
a Mateo.

Arbitro: Señor Martínez Guirao, 
regular. Aunque no influyó en el 
resultado, no agradó su actuación, 
contemporizadora y con ganas de 
agradar a los dos equipos. Dema
siadas tarjetas: a Cabello, por in
tento de agresión a Benito; Paco, 
por agarrar el balón con la mano; a 
Pepito, por dura entrada a Pérez 
González, y a este mismo porpro
testar.

Gol: 0-1. Minuto tres del segun
do período. Avance de Heredia por 
el centro, pase adelantado de éste a 
Cabello, que se va solo y marca por 
debajo de Ortiz, mientras la defen
sa blanquiazul queda pidiendo un 
fuera de juego inexistente.

Los gitanos y los buenos 
jirincipios

No pqdo ser. La gran fiesta fut
bolística del año con la que los afi
cionados blanquiazules celebraban 
la presentación de su equipo en Se
gunda B, categoría que alcanza por 
primera vez en su historia, no pudo 
acabar felizmente porque el rival 
de turno, precisamente uno de los 
más claros aspirantes al ascenso, 
hizo honor a su condición y, sobre 
todo, al título de equipo menos go
leado de la temporada anterior, 
porque su defensa se sobró y bastó 
para hacer inútiles los raquíticos 
esfuerzos de los delanteros blan
quiazules para perforar el marco 
de Gómez.

No fue buen principio, no. El 
Talavera no fue capaz de sobrepo
nerse al nerviosismo de su presen
tación en la estrenada categoría y 
la responsabilidad pareció poner 
botas de plomo en sus piernas, 
mostrándose estáticos y desacerta

Los entrenadores opinan sobre el Talavera-Algeciras

Carlos Martínez: «Mejoraremos en los próximos partidos»
Baby: «El Talavera hará una buena campaña»

Hasta los informadores se avino 
el míster visitante, Baby, jugador 
en otro tiempo del At. Madrid, 
Cartagena y Algeciras, y su rostro 
reflejaba evidentes muestras de sa
tisfacción tras los dos primeros 
puntos positivos obtenidos en esta 
recién estrenada Liga. La amabili
dad se transformó esta vez en una 
fácil y fluida verborrea, y pasó a 
analizar el desarrollo del encuen
tro, en el que dijo: «El dominio te
rritorial correspondió al Talavera, 
pero fue mi equipo quien dispuso 
de las ocasiones más claras.»

Preguntado si partían como fa
voritos del grupo, respondió nega
tivamente: «Se ha rumoreado insis
tentemente que somos máximos

URBANIZACION

LAS NIEVES
COCINA INTERNACIONAL 

restaurante 
bar 

piscina 

dos, dando todas las facilidades a 
los algecirenses en su misión de
fensiva y no sabiendo responder de 
cara al marco contrario en las esca
sas ocasiones de que disfrutaron. 
Dicen que los gitanos no quieren 
buenos principios, porque así espe
ran y creen poder tener mejores 
finales. Pues, siendo así, los únicos 
que estarían de enhorabuena el pa
sado domingo deberían ser los afi
cionados que el Talavera tenga en
tre la raza calé y ojalá su refrán en 
esta ocasión se haga realidad.

Ilusión contra experiencia
Lo cierto es que al cabo de los 

noventa minutos de partido el Al
geciras se mostró como un equipo 
experimentado y de categoría, aun
que no realizó un fútbol vistoso, 
pero sí práctico. Por contra, el Ta
lavera antepuso a esa mayor expe
riencia y calidad toda la ilusión de 
que son capaces sus jugadores, a 
los que no se les puede pedir ma
yor entusiamo que el que pusieron, 
pero sí mejor juego. Garlos Martí
nez jugó un claro 4-3-3 en el que 
sus pivotes eran Iglesias, Conde y 
Ayúcar, el primero de ellos el más 
acertado de los tres, con el cerebro 
dando una de cal y otra de arena y 
el goleador sin suerte. Por su parte 
el Algeciras jugó con 4-4-2 mucho 
más móvil, frente al estatismo 
blanquiazul.

La formación talaverano posa para los fotógrafos. Empezaba una gran fiesta deportiva que no pudo 
acompañarse con el triunfo de los debutantes en la categoría

candidatos; yo sólo quiero decirque 
en nuestra mente está el hacer un 
buen papel en el aspecto deportivo, 
enjugar el déficit económico del 
club, potenciando el trabajo con la 
cantera, y como ejemplo, ahí está 
que entre los quince expediciona
rios de esta tarde, once son de la 
casa.»

A preguntas de si conocía al Ta
lavera, dijo: «Los informes del se
cretario técnico del club han resul
tado decisivos a la hora de plantear 
el encuentro, porque la base del 
conjunto talaverano es la misma de 
la anterior temporada, y el secreta
rio conocía el bloque; pese a todo, 
el Talavera me ha gustado y su 
nivel técnico es muy alto, y puedo 
afirmar que realizará una buena 
campaña si son capaces de impo
nerse anímicamente a algunos re
sultados negativos; hoy, por ejem
plo, con el marcador en contra, se 
han dedicado a bombear balones 
sobre nuestra área sin mucho or
den. No considero —nos decía— 
que el partido haya resultado duro, 
sólo las faltas y agarrones normales 
de los encuentros, y dos entradas, 
una por bando, que han sobrado.» 
De los árbitros no quiso opinar, y a

Sólo en tres ocasiones en este 
primer período los jugadores tala- 
veranos pudieron llegar con cierto 
peligro ante la meta de Gómez. La 
primera fue en una jugada de Qui
ñi que acabó con centro al que no 
pudo llegar de tijereta Pérez Gon
zález; la segunda al saque de una 
falta por parte de Conde, con re
mate de Ayúcar muy alto, y la ter
cera en un pase de Conde Berna
béu que completamente solo no 
llega al balón. Tampoco el Algeci
ras, que en este período se dedicó a 
defender su parcela, llegó con peli
gro ante Ortiz más que en una oca
sión después de que el primer tiro 
a puerta de los visitantes se produ
jera en el minuto 13: cuando en 
una jugada personal de Mateo —el 
mejor hombre sobre el campo jun
to a Iglesias— Benito tiene que 
salvar in extremis.

Contra reloj
Ya en la segunda parte, con el 

tempranero gol de Cabello, fruto 
de un contraataque y un despiste 
blanquiazul, el Algeciras jugó có
modamente a favor del reloj y en 
cada uno de sus contraataques lle
vó peligro a la meta de Ortiz. La 
entrada de Martínez, último ficha- 
je del Talavera, en el equipo sirvió 
para dar mayor mordiente al ata
que talaverano y fue este jugador 
el autor de los remates más peli

nuestra pregunta de si el sistema 
. del equipo local de no jugar apenas 

por las alas había facilitado la la
bor defensiva de sus jugadores, nos 
dijo: «Por ética, no acostumbro a 
enjuiciar los errores de mis cole
gas.»

No quiso opinar, pero su negati
va resultó una explícita y clara 
afirmación, y es que cuando un 
equipo juega cerrado, las penetra
ciones por el centro resultan casi 
imposibles.

«La defensa debe tener más 
disciplina»

Del vestuario visitante, por 
aquello de la cortesía, al local. Y el 
rostro de Carlos Martínez era anta
gónico al de su colega andaluz. Se
rio y con cara de circunstancias, 
pero con la amabilidad que le ca
racteriza, nos recibió el preparador 
talaverano, y éstas fueron sus pala
bras: «Estoy disgustado porque, 
pese a que el Algeciras dispone de 
un gran bloque, en el que sobresale 
la disciplina de su defensa, esta 
tarde han tenido bastante suerte; y 
por otro lado, mis jugadores han 
salido un poco asustados; querien

grosos frente a la meta de Gómez, 
si bien es cierto que salieron fuera. 
Entre el minuto 12 y 21 Martínez 
remató tres veces a puerta, una de 
ellas a centro de Quiñi y en postura 
acrobática saliendo el esférico ro
zando el larguero. Por su parte el 
Algeciras también gozó de alguna 
oportunidad de incrementar su di
ferencia, pero Ortiz salvó una de 
ellas en el minuto 22 a tiro de He
redia, que se había presentado solo 
ante su meta.

Al final, oportunidades para los 
dos equipos, balón de una portería 
a otra y ocasión clarísima para 
Conde, cuyo tiro desde el borde del 
área lame el travesaño. Termina el 
partido y los dos puntos que vue
lan hacia Algeciras, que fue el me
jor equipo sobre el campo aunque 
el Talavera en diversas fases del 
encuentro y más por sus deseos y 
ganas de triunfo que por su buen 
juego hiciera méritos para igualar 
la balanza. Destacados por los visi
tantes sus centrales Asián y Capa y 
su centrocampista Mateo; por los 
talaveranos, el juego de Iglesias co
mo libre y el bregar de Quiñi, así 
como la presentación de Martínez, 
que en los minutos que estuvo en 
el campo demostró olfato de gol y 
capacidad de remate.

Pedro A. ROSADO
Fotos: César

do superarse, tras el descanso ha 
llegado el gol, tal vez por exceso de 
confianza, en un fallo colectivo de 
toda la defensa. La clave del en
cuentro ha estado en la seriedad de 
la defensa algecireña, a la que le ha 
sobrado bastante dureza, consenti
da por el árbitro, que ha debido 
enseñar algunas tarjetas más, pero 
cuya labor no ha influido en el re
sultado. No me importan los infor
mes que pueda tener de nosotros el 
próximo rival, porque vamos a 
cambiar, tratando de hacer las co
sas mejor. La defensa debe tener 
más disciplina, porque la competi
ción no va a ser precisamente un 
camino de rosas, pese a la desmedi
da euforia que existe en bastantes 
sectores de la afición.»

Pese al resultado negativo de es
ta primera jornada, Carlos Martí
nez se siente seguro de sus jugado
res y su trabajo; y éste, qué duda 
cabe, será duro pata sus hombres 
en esta semana. Hay que corregir 
errores y cambiar mentalidades, 
que en algunos resulta aún de Ter
cera División, y la diferencia, por 
lo visto al Algeciras, resulta noto
ria.

I. RODRIGUEZ

No critiquemos 
a los de la casa

Ricardo Martín Colmenero

La gran familia del fútbol es
tábamos de enhorabuena. Es
trenábamos la categoría de 
bronce de la Segunda B. ¡Qué 
bonito estaba el remozado cam
po del Prado! !Qué ilusión y qué 
alegría! El equipo que nos visi
taba era una buena piedra de 
toque, algo así como en Primera 
jugar contra el Real Madrid. 
Casi nada, y encima el equipo 
menos goleado de las tres divi
siones. Ya en mi localidad, uno 
de mis vecinos me pide opinión, 
y le contesto que estoy prepara
do para el l-X-2. ¡Ojalá sea un 
1! Me pregunta si en fútbol hay 
lógica, y le contesto que sí, pero 
que falla, y ahí tenemos para 
demostrarlo las quinielas. Me 
habla de matemáticas y de lógi
ca. Me pone un ejemplo: Si dos 
jugadores al fichar la tempora
da pasada firman en igualdad 
de condiciones y al finalizar 
uno es suplente y otro titular, si 
tenemos que remover a uno so
lo, ¿quién se queda fuera? El 
titular se ha formado en nues
tra cantera y después de diez 
temporadas llega a la capitanía. 
En igualdad de condiciones la 
respuesta la veo clarísima.

Mi contertulio me pregunta 
si en el fútbol es tan interesante 
el aspecto físico y el técnico, y 
el sí es rotundo. Deben ir uni
dos los dos. Hay técnicos que 
son buenos físicos, y puede ser, 
aunque esto es más difícil, que 
el físico sea técnico. Pero el año 
pasado al final tuvimos que 
traer al técnico y el resultado 
fue óptimo. Finaliza el partido, 
saludo a mi vecino —un poqui
to pesado— y me voy pensando 
en la técnica y la física, y‘re
cuerdo varios errores: los cen
trales no han salido con el ba
lón jugado, y presumo que la 
culpa no fue de ellos, sino más 
bien de los del centro del cam
po, que no les dejaron huecos 
libres, y ahí entra el técnico. Al 
salir escucho los comentarios, y 
uno de ellos habla de que Juan 
híi estado mal, y que menos mal 
que Benito y Anero se han su
perado... Sonrío y me pregunto: 
¿Es que no hay otro jugador al 
que criticar? ¿Por qué tiene 
que ser precisamente al de la 
casa y al más joven? ¡Ya empe
zamos!...

Ricardo MARTIN COLME
NERO

de Toledo
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g dominio toledano fue absolutamente estéril en Illescas

El Ocaña, por penalties, 
eliminó al Toledo de la Copa

Campo municipal de Illescas, con poco público por 
tratarse de un terreno neutral.

RESULTADO: Ocaña C. F, 1; C. Toledo, 1. Decidieron 
la eliminatoria los lanzamientos de penalties, mediante 
los cuales el Ocaña consiguió el pase a la siguiente 
ronda. _

OCANA C. F.: Vicente, Pablo, Juan Carlos, Pedro, 
Salcedo (Trigo), Rosado, Rico (Zamorano), Ino, Julián, 
Carralero y Alfonso.

C. D. TOLEDO: Fernando, Flores (Roberto), De la 
Cruz, Michel, Leiva, Lozano, Rafa, Pagés, Prisci, José 
Luis y Arroyo (Verdugo).

ARBITRO: Señor García Valdemar, del Colegio Cas
tellano, auxiliado en las bandas por los señores García 
Pollo y Carrión Oreja. Se equivocó en varias ocasiones 
por no señalar algunas faltas, pero no tuvo complicacio
nes serias.
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0 Mora ganó con manifiesta 
superioridad y muchos goles al Arenas

Campo Municipal de Deportes de las Delicias, 6,15 horas de la tarde, 
un cuarto de entrada justificado por la festividad de la Virgen de la 
Antigua, patrona de Mora, cuyos actos tienen lugar en la sierra del 
mismo nombre, a dos kilómetros del casco urbano.

Encuentro de la Copa de aficionados de Castilla.
MOR^ C. F: Pedro, Montoya, Rogelio, Chico, Alvarez, Moreno, Goro, 

Cabezas (capitán), Carlos, Garoz y Fernando. Sustituciones: En el se
gundo tiempo, Garoz, sustituido por Eugenio; Alvarez, sustituido por 
Canito.

ARENAS: Segundo, Santiago, Domingo, Gari, Diego, Luis Miguel, 
Cipol, Antonio, Totó, Carlos y Valentín. Sustituciones también en el 
segundo tiempo: Gari por Miguel.

ARBITRO: Ropero Quintana.
LINIERS: Manzano Villajos y García Núñez.

Sin levantar cabeza, el Toledo se 
encamina hacia la Liga del próximo 
día 19 con unos resultados globales 
que dicen muy poco de las aspira
ciones de ascenso del club, que ha 
sido eliminado en la mañana del 
domingo por un modesto y lucha
dor Ocaña. Una parte de la elimina
toria se había perdido ya en Tole
do. Para esta segunda parte había 
esperanzas por la neutralidad del 
campo y por la superioridad teórica 
del Toledo. Pero aunque el cuadro 
verdiblanco, que el domingo vestía 
completamente de verde, dominó el 
encuentro, la falta de un remata
dor, de un hombre que tire a puerta 
desde cualquier posición y de hom
bres que jueguen más para el equi
po que para ellos mismos es acu
ciante y desalentadora.

Comenzó el partido con un Tole
do creativo, si bien parecía algo 
nervioso. A los tres minutos de co
menzado el encuentro Arroyo tiene 
una buena oportunidad para inau
gurar el marcador, solo ante la 
puerta, pero el remate no entraña
ría peligro para el portero Vicente, 
que tuvo buenas intervenciones. 
Arroyo, que luchó mucho durante 
todo el encuentro, hasta que fue 
sustituido a poco de finalizar el 
tiempo reglamentario, no encontró, 
sin embargo, apoyo de sus compa
ñeros cuando se encontraba des
marcado, lo que ocurría con bastan
te asiduidad.

Pero, señores, lo de siempre. Po
co después de la oportunidad tole
dana, Julián perdía una ocasión fe
nomenal para marcar. El tiro sale 
alto por muy poco. El Ocaña se or
denaba desde atrás como podía, con 
mucho empuje, y saltaba en algu
nos peligrosos contraataques.

Terminada la primera parte del 
partido, las oportunidades para el 
Toledo fueron mayores, pero el cero 
a cero campeaba vamos a decir que 
justamente. Podía haber marcado 
tanto uno como otro equipo y pare
cía que el conjunto que metiera un 
gol podría alzarse con la victoria 
ante la escasa productividad de los 
artilleros. Se vuelve al terreno de 
juego sin cambios en ninguno de los 
contendientes. La superioridad téc
nica del Toledo continúa manifes
tándose, así como la incapacidad 

Marcial: «No hay excusas que valgan, 
ellos lucharon más»

Marcial, lógicamente no está contento. Fastidia
do es la palabra que más se ajusta a la realidad, 
porque viene de triunfador y piensa en el ascenso. 
La pretemporada no ha podido ser más fea de cara 
a estas aspiraciones, sobre el partido piensa que «no 

, ^hay excusas que valgan, ellos lucharon más».
*■“ —Marcial, ¿hay que hacer cambios en el equipo, 

no?
—¿Cambios? Bueno, ya me parecen suficientes 

los cinco jugadores que no juegan el torneo de afi
cionados, y que si faltan, se nota. El equipo de 
aficionados no es ej Toledo.

—Pero en Ajofrín tampoco pudo el Toledo con 
toda la plantilla de primera.

—Bueno, hay que distinguir que era un partido 
de entrenamiento, que yo lo que quería es que 
jugaran más de noventa minutos. La hora y media 
es muy poco y yo quería que jugaran más.

Aunque le indicamos a Marcial que seguro que 
hubiera preferido una goleada a favor en los prime
ros treinta minutos, nos insiste en que noventa 
minutos son pocos minutos y que quería que juga
ran más tiempo.

—¿No hay jugadores que sobran y alguno que 
falta?

—Por supuesto que tenemos muchos jugadores. 
Creo que para esta semana se sabrá la lista de los 
jugadores con quienes no vamos a contar, pero no 
puedo decirte los nombres.

■ - ■, —¿Y no habría que abrir de nuevo el tema de los 
refuerzos?

—Yo todavía confío en triunfar en la Liga. La 
Copa ha pasado y no me interesa tanto como la 
competición liguera. En cuanto a nuevos jugadores, 
creo que podemos fichar á Bermúdez del San Pru
dencio, porque.es un jugador de gran categoría a sus 
dieciocho años y yo se qué prefiere jugar en un 
®quipo de mayor categoría.

práctica ante la meta. Contabiliza
mos algunos disparos de Rafa, de 
Arroyo y de Leiva, lanzados por la 
parte izquierda, pero no hay fortu
na frente a la portería. Ocaña se 
defiende y sigue creando peligro, 
aunque muy esporádicamente. Era 
su juego: esperar el descuido. Me
diada la segunda mitad, entre Al
fonso y Julián crean otra oportuni
dad peligrosísima para el marco to
ledano.

Nos gustó bastante Alfonso por 
parte de los ocañenses, y Lozano 
por parte toledana. También hay 
que distinguir a De la Cruz, que 
luchó muchísimo durante todo el 
partido. El resto de la media verdi
blanca tuvo una actuación muy dis
creta. Rafa no tuvo su día —aparte 
del error del penalty, que lo tiene 
cualquiera—, y Pagés se salvó un 
poco con el gol, del que ya habrá 
tiempo de hablar.

Los de Ocaña, a los treinta minu
tos de la segunda mitad ya habían 
hecho los dos cambios reglamenta
rios. Zamorano sustituyó a Rico, lo 
que se notó porque el extremo esta
ba ya muy cansado, y Trigo sustitu
yó a Salcedo. Poco antes de la fina
lización del tiempo normal, Marcial 
García Arroyo se decidía a jugar la 
baza de Roberto, que estaba medio 
tocado, sustituyendo a Flores. 
Había que dar el último impulso 
ofensivo para intentar maaarcar. 
Arroyo, eñ la prórroga, es sustitui
do por Verdugo.

Los últimos minutos de la segun
da parte y los primeros de la pró
rroga no decían nada nuevo a los 
que soportábamos el encuentro 
desde las once y media de la maña
na. El Toledo seguí atacando, ya a 
la desesperada, pero el portero Vi
cente rio tenía muchas oportunida
des de lucirse, pues los disparos o 
iban desviados o eran flojísimos y 
fáciles de atajar para el guardamon
te del equipo blanco (por cierto, y 
al margen del todo, no estaría nada 
mal que el Ocaña dejara de nume
rar las blancas camisetas con cifras 
igualmente blancas, lo que hace 
muy difícil la distinción de los juga
dores).

Pere hete aquí con que Alfonso, 
en el minuto seis de la prórroga, 
corre a por un balón que se salía 

por la banda lo recoge y se encami
na hacia el área toledana eludiendo 
a una buena cantidad de jugadores 
verdes. Uno, otro y todavía otro. Se 
prepara el cuero y dispara con la 
zurda desde casi el punto de pe
nalty. Fernando no puede hacerse 
con él, y el Ocaña se pone por de
lante en el marcador.

Ya se calla hasta Marcial, que 
desde el banquillo había gritado 
durante todo el partido. Félix Ro
dríguez del Castillo se lleva las ma
nos a la cabeza. Se acaba de perder 
prestigio y dinero. Pero todavía 
quedan veinte minutos y se puede 
intentar hacer algo.

El ataque del Toledo es ahora 
más intenso que nunca, y Vicente 
tiene ya que hacer buen esfuerzo 
por atajar algunos balones. Pero 
parece que la suerte está echada. 
En la segunda parte de la prórroga, 
todo el equipo verde se vuelca hacia 
el área, desguarneciendo la defensa, 
que ya poco importa perder por 
uno que por ciento. Se produce una 
peligrosa falta, que se saca en corto 
hacia Pagés, que esta vez lo hace 
muy bien, buscando el hueco, que 
no espera más y fusila. Todavía 
queda esperanza. Corría el minuto 
108 de partido.

A los dos minutos, el mismo Pa
gés está a punto de conseguir la 
victoria. Parecía que su trallazo ha
bía entrado en la puerta, pero dio 
en el palo y el rebote fue para el 
Ocaña, que desde la consecución de 
su gol no tenía ninguna prisa. Y lo 
curioso es que, al borde del final, el 
Toledo parecía conformarse, acu
sando el cansancio. Mala imagen la 
del C. D. Toledo en Illescas, pues se 
esperaba qué al menos estuvieran 
preparados físicamente mejor que 
su rival y no dio esa impresión.

Llegan las tandas de penalties. 
Comienza el Toledo y se desarro
llan así: Leiva, Carralero, Prisci, Al
fonso, Roberto, Ino, Pagés y Rosa
do marcan a los respectivos porte
ros; Rafa tira y para Vicente; Juan 
Carlos decide y marca el penalty 
que da paso al Ocaña a la siguiente 
ronda. La alegría es de campeonato. 
No se lo creían los jugadores del 
Ocaña.

Fernando LLAMAS

—Al fin llegamos a lo que queríamos. Asi que el 
tema de los fichajes no estaba tan cerrado.

—Lo que pasa, ya digo, es que vamos a reducir la 
plantilla a diecisiete y necesitamos un jugador de 
más valía para llegar por lo menos a los dieciocho 
jugadores.

El presiodente, a la espera
Todo lo que nos dice Marcial tiene su interés, y 

como no quiere concretar más por ética profesional, 
nos ponemos en contacto con el presidente, Félix 
Rodríguez del Castillo, que está enojado.

—Estamos trabajando mucho desde esta directi
va y vamos a seguir moviéndonos, porque hay que 
ir para arriba. De todas maneras, si los jugadores no 
meten goles, el trabajo que estamos haciendo los 
directivos de CD Toledo no servirá para nada. Pre
cisamente ahora estamos intentando contratar un 
partido para el fin de semana que viene.

—¿Qué jugadores van a causar baja en el Toledo?
—Todavía no hay nada definitivo. Hablando con 

Marcial —yo no he hablado, sino Cuki— ha comen
tado una serie de nombres que podríamos ceder a 
otros equipos, pero hay que estudiarlo todavía..

—Será esta semana cuando lo sepamos definitiva
mente? , . .

—Sí, esta semana. El jueves hablare con Marcial, 
porque éste es un tema en el que la directiva tiene 
que tomar parte, no sólo el entrenador. Como hoy 
no irá al entrenamiento por problemas particulares, 
hasta el jueves no hablaremos.

—Y parece que van a volver las conversaciones 
para traerse a Bermúdez del Sampru...

—No ha habido ni una conversación con la direc
tiva del Talavera,'hasta ahora. Ahora que si nos 
interesa Bermúdez empezaremos a hacer gestiones, 
pero no lo tomes como algo seguro.

Desde el comienzo del encuentro 
se detectó el dominio del Mora C. 
F. ante un Arenas C. F. combativo, 
lo que originó que todo el primer 
tiempo el juego transcurriera.en el 
del Arenas C. F. con escaso trabajo 
para nuestro guardameta. Dos go
les fueron los que Atenas C. F. re
cibió en los primeros cuarenta y 
cinco minutos. En el primero, Chi
co, de las pocas veces que se echó 
adelante, a un paso de Goro, lo 
convirtió en gol; el segundo tanto 
lo marcó Goro; en una combina
ción entre Moreno y Fernando pu
sieron a punto este segundo tanto; 
durante esta primera parte el Mo
ra C. F. tuvo infinidad de oportu- 
niades para conseguir más goles, 
pero la suerte no estuvo a su favor.

Ya inmersos en el segundo tiem
po, donde el Mora acosó me
nos,quizá debido a la confianza de 
dos goles a su favor, el tercer gol lo 
consigue Moreno en un impresio
nante tiro, tras una cabeza de Go
ro. El cuarto tanto lo consigue Eu
genio; tras un saque de esquina de 
Rogelio el defensa deja el balón 
muerto y éste lo aprovecha y lo 
lleva a la red. El quinto y último 
tanto del encuentro lo sigue Carlos; 
tras un pase de Rogelio a Goro y 
éste a Carlos lo convierten en un 
nuevo tanto. Este jugador fue el 
que marcó en el campo del Arenas 
el gol del empate. Así se llegó al 
final del encuentro con el resultado 
de cinco goles a cero.

Finalizado el encuentro, conver

Copa de Aficionados

El Sonseca eliminó
al San Prudencio

■ Empate sin goles era el resultado que al final del encuentro entre el 
Sonseca y el San Prudencio campeaba en el marcador. Empate que 
deja a los chicos del filial talverano fuera de esta competición, que 
cada día va perdiendo más interés.

A los muchachos de Carlos Ba
rroso les bastó la mínima victoria 
conseguida en el Prado para elimi
nar a un entusiasta San Prudencio, 
que puso más ilusión que clase en 
este segundo envite entre sonseca
nos y talaveranos. Los de la tierra 
del mazapán sabían, a ciencia cier
ta, que el conjunto amateur talave
rano no era un enemigo difícil de 
batir, aunque, la verdad sea dicha, 
en el partido de hoy el equipo visi
tante no' se ha dejado sorprender 
en ningún momento del encuentro 
y ha dejado al público asistente 
con las ganas de ver una victoria 
local.

El encuentro entre sonsecanos y 
talaveranos tuvo el denominador 
común de las tarjetas. Cartulinas 

samos con el responsable técnico, 
señor Ramírez Corrales, el cual nos 
manifestó que sus jugadores han 
testimoniado la confianza que tie
ne puesta en ellos, realizando un 
buen juego, tal y como hicieron 
cuando visitaron el campo del Are
nas. Preguntado acerca de cómo 
queda el Mora C. F. tras este resul
tado, nos manifiesta que, natural
mente, ha quedado clasificado pa
ra la segunda fase, estando pen
diente del resultado del sorteo, que 
se celebrará el próximo martes, del 
que saldrá el equipo contra el que 
habrá que enfrentarse el próximo 
domingo. Acerca de las posibilida
des que cuenta el Mora, el señor 
Ramírez, para continuar clasificán
dose, nos indica que prácticamente 
son todas si sus muchachos conti
núan jugando como el pasado do
mingo y como anteayer. Teniendo 
en cuenta que la Liga comienza el 
próximo día 19, el segundo partido 
de esta segunda fase está previsto 
para el día 12 de octubre. Por su 
parte, el entrenador del Arenas C. 
F., a pregunta de YA de Toledo, 
reconoció la superioridad y mereci
do resultado del Mora C. F.

Los próximos rivales en la próxi
ma eliminatoria pueden ser o el 
Sonseca o el Ocaña, que eliminaron 
al Sampru y al Toledo, respectiva
mente.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

que el colegiado del encuentro tuvo 
que enseñar a diestro y siniestro 
para evitar que el duro encuentro 
se le fuera de las manos. Y entre 
tanta cartulina amarilla también 
mostró una roja al extremo iz
quierdo talaverano Franchu, que, 
como en la temporada anterior, si
gue empeñado en dar consejos a los 
jueces de la contienda.

Los jugadores mas destacados 
del conjunto blanquiazul fueron 
los arriba expresados más Roberto, 
que protagonizó una jugada en 
combinación con Franchu y Sito 
que terminó con el balón en la cepa 
del poste, lanzado por el ariete Si
to. Por el Sonseca destacaron todos 
sus hombres en ese afán de perfo
rar la meta prudencista.

El Asland y el Añover 
empataron a cero en Villaluenga

Al Asland, que no está inscrito en la Copa de Aficionados de Castilla, 
jugó el pasado domingo un partido en Villaluenga, frente al modesto 
Añover, que devolvía la visita que se había realizado por parte del Asland. 
Después de la presentación del pasado jueves ante su afición, el Asland 
no pudo repetir la brillante actuación hecha contra el Atlético Madrileño.

Alfonso García Combín, entrenador del Asland, está, sin embargo, 
contento por el rendimiento de sus pupilos y echa la culpa del 0-0 final 
a la mala suerte, porque, según él se pudo ganar por cinco goles fácilmen
te.

Lo cierto es que el Añover estuvo encerrado dentro de su terreno 
durante los noventa minutos del encuentro y que apenas tuvo cuatro 
ataques, qde no perturbaron a los dos guardametas ae Villaluenga que 
actuaron en la tarde del domingo: Lozoya y Miguel Angel.

Hubo en la segunda parte momentos en los que, efectivamente, la 
fortuna sonrió al Añover. Los tiros al travesaño y a los postes fueron 
excesivamente numerosos y el portero visitante sé encontró con algunos 
balones milagrosamente.

En definitiva, el club de Primera Regional está cuajando un buen 
conjunto con todos los jugadores nuevos que han venido del Atlético de 
Madrid. Falta un poco mas de puntería y ocasiones de tiro a puerta, pero 
parece que es el mal que asola al fútbol de todas las categorías.

El marcador no le dice nada a Alfonso García. «Los resultados, en 
pretemporada sobre todo, no dicen nada de lo que sucede en el campo. 
Lo importante es que desarrollamos nuestro juego y vamos cogiendo el 
ritmo. Falta todavía pulir, pero estoy contento.»

porque.es
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El nuevo gobernador civil presidió 
su primera comisión de Gobierno

El nuevo gobernador civil de 
nuestra provincia, Casto González 
Páramo, presidió en la mañana de 
ayer la comisión de Gobierno. Este 
primer acto oficial ha servido para 
que el señor González Páramo to
mase contacto con los delegados y 
directores provinciales, así como 
conocerlos personalmente. En el 
acto también estuvo presente el 
anterior gobernador, Fernando 
Montero, que presentó a su sucesor 
a los representantes de los diversos 
ministerios y autoridades policia
les y de la Guardia Civil de nuestia 
provincia.

 Vida soeial toledana_____________________

Concedida la encomienda 
al mérito agrícola 
a Felipe Pérez Sobremazas

Recientemente le ha sido concedida la encomienda del mérito agrí
cola al inspector veterinario de Aranjuez Felipe Pérez Sobremazas. 
Esta distinción es el reconocimiento a largos años de trabajo y esfuerzo 
incansable, muchos de los cuales transcurrieron por distintos lugares de 
nuestra provincia.

Si bien actualmente el señor Pérez realiza su ejercicio profesional en 
Aranjuez, es un hombre muy querido y admirado en Toledo, donde es 
conocido especialente en los círculos taurinos. Fue veterinario en las 
localidades de Ventas con Peñaguilera y San Pablo de los Montes, así 
como de fincas tan conocidas como El Sotillo. ,

Así, la noticia de la concesión, que era esperada desde hace algún 
tiempo, ha sido recibida con los brazos abiertos por los múltiples amigos 
toledanos con los que cuenta Felipe Pérez Sobremazas.

El diputado provincial Felipe Herrero cumple años
El diputado provincial por el grupo socialista Felipe Herrero Vázquez 

cumplirá el próximo martes cuarenta y nueve años. El señor Herrero, que 
es asimismo alcalde en la localidad toledana de Calera y Chozas, es 
militante de excepción del grupo socialista, en cuyas filas ingresó al 
tiempo que emigro hacia Alemania en busca de trabajo.

Posteriormente regresó a su tierra natal, donde en la actualidad tiene 
una industria de muebles. Está casado con Estéfana Robledo y es padre 
de dos hijos. Gran aficionado al arte teurino, fue en sus años jóvenes 
novillero, lo cual le ha llevado a ser conocido popularmente como El 
Torero. ‘

La hija del delegado de Hidroeléctrica contraerá próximamente 
matrimonio

El próximo sábado, día 18, contraerá matrimonio en la ermita del 
cigarral del Angel María Jesús Sánchez Diez, hija del delegado de Hidroe
léctrica en Toledo, Pedro José Sánchez Puebla, y María Jesús Diez. El 
afortunado consorte es Manuel Conde Perezagua, abogado de profesión 
y que actualmente desarrolla su actividad profesional en una gestoría 
familiar.

Durante su estancia en Toledo

Radio Vaticana y TVEestudiaron 
la cobertura de la visita del Papa

El lunes por la tarde Radio Vaticana y Televisión Española inspec
cionaron los lugares del encuentro del Papa con los toledanos. Este 
primer contacto tenía como objeto informarse de las condiciones del 
terreno para el emplazamiento de las cámaras, cabinas e instalaciones.

Según una nota hecha pública 
por el arzobispo, alabaron la belle
za del sitio elegido y quedaron muy 
satisfechos de la facilidad y calidad 
que los medios naturales ofrecían 
para su proyecto de emisión radio- 
televisiva. El padre Cabasés, direc
tor de emisiones en lengua españo
la, y el ingeniero Guidice, eran los 
enviados de Radio Vaticana. El 
equipo de Televisión Española es
taca presidido por un hijo de Mo

ra, Pelayo, coordinador de los dis
tintos servicios desplazados desde 
Madrid.

Por la mañana en Prado del Rey 
se reunieron los responsables de 
las emisiones de la visita del Papa 
a España. Toledo ha sido la prime
ra ciudad ^estudiada en la progra
mación de Radio Vaticana y Tele
visión Española. Ayer estuvieron 
en Avila.

IMPORTANTE 
FABRICA DE MUEBLES 

NECESITA 

REPRESENTANTE 
introducido y bien relacionado con el comercio 

del mueble de esta zona 
Interesados escribir a Publicidad Alas, avenida 

del Cid, 14, Burgos 
Referencia: Representante

A la espera de recibir un «dossier» completo

El consejero de Trabajo podría 
pasar un informe 
sobre Standard al ente autonómico

Tras el expediente de regulación y posterior des
pido de 231 trabajadores, el tema de Standard Eléc
trica de Toledo sigue coleando. Aparte del ritmo 
lento de trabajo en los próximos seis meses, las 
huelgas durante todos los viernes de septiembre y 
octubre y las manifestaciones y concentraciones que

anunció YA de Toledo, los miembros del comité de 
empresa mantuvieron una reunión con el consejero 
de Trabajo de Castilla-La Mancha, señor Zapata, y 
mañana jueves UGT y CC. OO. se entrevistarán con 
el ministro de Trabajo, Rodríguez Miranda, para 
buscar una salida al tema.

nomato. De! mismo modo, las

junto a la Dirección Provincial de 
Trabajo, y los días 16 y 22 de este 
mes se llevarán a cabo dos mani
festaciones; la primera recorrerá 
el trecho que separa la plaza de 
toros del Miradero, y la segunda 
irá desde Palomarejos a la Vega.

Fuera de estas medidas de 
fuerza, en la reunión que el comi
té de empresa mantuvo con él 
consejero de Trabajo, éste invitó 
a que los delegados realizaran un 
«dossier» completo sobre la situa
ción desde el punto de vista re
gional, para que con la documen
tación pertinente se pudiera pa
sar un informe al ente autonómi
co. Igualmente, ayer hubo una 
reunión del comité intercentros, 
en la que la empresa tendría que 
pronunciarse sobre las diversas 
cláusulas del covenio, es decir, 
clarificar si los despedidos perci
birán el 100 por 100 de su salario 
o si disfrutarán del seguro colec
tivo de vida y del servicio de eco-

centiales sindicales han manteni-
de, con la oficina de
empleo de nuestra capital para 
agilizar en lo posible el cobro del 
seguro de desempleo, y entra 
dentro de lo probable que los 
despedidos puedan recibir su 
asignación a partir del próximo 
mes. Dentro de este período de 
negociaciones, UGT y CC. OO. 
van a tener mañana una reunión 
con el ministro de Trabajo, a la 
que también acudirá una repre
sentación del comité de empresa 
de Standard para conseguir una 
salida satisfactoria de la cues
tión.

CC. OO. a plantear batalla

Cuando ya casi ha transcurri
do una semana desde que se ini
ciara el conflicto, Comisiones 
Obreras ha lanzado un comunica
do a los trabajadores de Stan
dard para que asistan a las mani-

testaciones en protesta por el 
despido de 231 empleados de la 
empresa. En dicho comunicado, 
la central sindical indica que se 
va a intentar que la Administra
ción revoque su decisión, contes
tando al recurso presentado por 
la representación de los trabaja
dores, y tratar de que Standard 
negocie planes de futuro en los 
que tengan cabida todos los tra
bajadores. Sobre la temporalidad 
del despido, CC. OO. señala que 
«la intención de Standard es con
vertir este expediente en la ante
sala de un despido colectivo y 
desvincular a estos 1.300 compa
ñeros del resto de la plantilla pa
ra que el tiempo enfríe los senti
mientos y se consuma el despido 
si problemas». A la vista de la 
reacción de la central sindical, 
parece que el asunto Standard se 
encuentra aún muy lejos de una 
solución satisfactoria y aue la 
vuelta a la normalidad de la fac
toría va a llevar bastante tiempo.

Firmaron su convenio por debajo del 10,8

Más de 67.000 trabajadores toledanos, afectados 
por la revisión salarial del 3,4 por 100

Algo más de 67.000 trabajadores de la provincia 
se podrían ver afectados por la aplicación de la 
cláusula de revisión salarial recogida en el Acuerdo 
Nacional de Empleo y que durante estos días está 
estudiando la comisión de seguimiento del ANE. 
Este número de trabajadores es la cifra aproximada 
de los que han negociado el convenio colectivo con 
una subida salarial inferior al 10,8 por 100 y ahora 
les corresponde una revisión del 3,4 por 100. Según 
han manifestado a nuestro diario fuentes de la 
Unión General de Trabajadores, por el momento, a 
nivel provincial, se encuentra a la espera de lo que 
decida la mencionada comisión, en cuya última reu
nión, como recordarán, Administración y sindicatos 
estuvieron de acuerdo con la subida del 3,4, mien
tras la CEOE optó porque la subida se negociara 
con cada convenio por separado.

Entre los convenios que se han negociado a nivel 
provincial con una subida inferior al 10,8 por 100 se 
encuentran los siguientes: maderas, el cual se firmó 
con una subida salarial del 10,5 por 100 y afecta a 
4.300 trabajadores; industrias vitivinícolas, con una 
subida del 10,25 por 100 y 600 trabajadores; trans
portes de mercancías, que se firmó con un 10 por 
100 de subida y en el que están incluidos 1.100 
trabajadores; derivados del cemento, que llegó a la 
firma con un aumento del 9 por 100 y afecta a 1.350 
trabajadores; alimentación, que se negoció con el 10 
por 100 y en el cual están incluidos 430 trabajado
res; hostelería, con un 10,5 por 100 y 1.500 trabaja
dores; construcción, que es el secundo en importan
cia a nivel provincial, se negocio una subida del 10 
por 100 y afecta a 7.200 trabajadores; transporte de 
viajeros, con un aumento del 10,5 por 100 y 500 
trabajadores; el provincial del campo, con 45.300 
trabajadores, en el cual se llegó a la subida del 9 por

100; de corcho, con solamente 78 trabajadores y una 
subida del 10 por 100, y, por último, el de metal, con 
4.800 trabajadores, en el que se firmó el 10,5 por 
100.

Así, pues, de conseguirse el acuerdo de la comi
sión de seguimiento, serán exactamente 67.158 tra
bajadores los que recibirán un aumento en sus sala
rios del 3,4 por 100 con efectos retroactivos desde el 
pasado mes de enero. Todo esto, lógicamente, venía 
recogido de forma bien clara en el ANE, donde se 
decía que una vez se conociera el Indice de Precios 
al Consumo (IPC) a fecha 30 de junio y en caso de 
que éste superara las previsiones del 6,09 por 100 la 
revisión salarial será el doble del exceso entre la 
citada previsión y el IPC registrado en junio. Así, 
pues, como el IPC, según los datos hechos públicos 
por el Instituto Nacional de Estadística, fue del 7,8 
por 100 en el primer semestre, la revisión que co
rresponde es del 3,4 por 100. En los convenios que 
hayan sido negociados por encima del 10,8 por 100 
la revisión sera igual a la diferencia de este porcen
taje y el comportamiento del IPC para todo el año 
(16,2 por 100) menos dos puntos.

Si bien las centrales sindicales de la provincia 
están a la expectativa de las directrices que se mar-
quen en Madrid, al menos las mayoritarias CC.OO. 
y UGT están preparando ya la revisión a nivel 
organizativo y de planificación de reuniones para 
las distintas comisiones. En la mañana de ayer sólo 
nos pudieron dar datos aproximados sobre los que 
en fechas próximas comenzarán a trabajar, pero 
desde todos los puntos de vista se preveía que el 
acuerdo de la Administración y sindicatos frente a- 
la oposición de la gran ] ' ’ ’ ‘ ‘ ’
la materia.

sviavivii y siiiuivabua iiciiuc 
patronal saldrá triunfador

El 31 de agosto finalizó el plazo

Se han presentado 5.000 peticiones 
de créditos para paliar los daños de la sequía

Mas de cinco mil peticiones de 
ayudas para los daños causados 
por la sequía se habían presentado 
en la Dirección Provincial de Agri
cultura, hasta el pasado 31 de 
agosto, fecha en la que finalizó el 
plazo de presentación de estas ayu
das especiales. Estas peticiones re
presentan un total de 160.000 hec
táreas de nuestra provincia, lo que 
equivale al 55 por 100 de la super
ficie sembrada en Toledo.

Según nos manifestó en la ma
ñana de ayer, el director provincial 
de Agricultura, Jaime Vegas, ac
tualmente se está trabajando sobre 
el examen de las peticiones de ayu
das. «Sobré todo — nos dijo—, por
que muchas peticiones no están

bien elaboradas y no están calcula
dos bien los daños, sobre todo en lo 
relativo al 50 por 100 de las cose
chas». Respecto a la cantidad de 
dinero que se va a repartir para 
estas peticiones cursadas, el direc
tor provincial nos manifestaba que 
de momento hasta que no se exa
minen todas las peticiones, una por 
una, no se puede afirmar la canti
dad de dinero a crédito que se va a 
repartir entre los agricultores tole
danos. -

Por otra parte, y en cuanto se 
refiere a las últimas ayudas apro
badas y las nuevas anunciadas en 
la Mesa Nacional de la Sequía, Jai

me Vegas nos manifestaba que aun 
no habían recibido órdenes al r®9' 
pecto de la forma de actuar ante 
las nuevas medidas. Lo único qñ® 
nos pudo manifestar es que se ibtf® 
a conceder otros 20.000 millones o® 
pesetas más, así como la posibili* 
dad de ampliar la moratoria de W® 
pagos en tres años.

Volviendo al tema de las petición 
nes de créditos presentadas, Jaime 
Vegas nos manifestó que aparente
mente las mismas son muy eleva
das en nuestra provincia, por ese 
motivo las labores de comproba
ción de las mismas iban a ser len
tas y de mucho trabajo.
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Los millones de la campaña electoral---------------------------------------------------

AP de Toledo piensa utilizar unos diez millones 
2v«tjtJv CUJJVM1C3 ■
en Toledo García Tizón expresaba a nuestro diario que aceptará la unión con UCD si se lo mandan desde Madrid
para intentar 
la autofinanciación 
electoral

Unos 20.000 cupones, de 100 pe
setas cada uno, ha distribuido el 
PCE en la provincia de Toledo. 
Con esta recaudación esperan 

' prácticamente autofinanciarse la 
campaña electoral. Por el momen
to tampoco hay listas definitivas 
del partido para la provincia.

Salvador Junquera, secretario 
provincial del PCE, manifestaba 
ayer a nuestro diario que todas las 
agrupaciones locales del partido 
habían recibido va los cupones 
asignados. Según las primeras im
presiones, los 20.000 cupones dis
tribuidos por la provincia iban a 
ser absorbidos por los toledanos. 
Es más, el señor Junquera pensaba 
que las suscripciones personales 
también iban a ser muy bien se
cundadas en la provincia. Pregun
tado sobre el dinero que el PCE 
iba a dedicar en la campaña electo
ral, el secretario provincial contes
tó que aunque aun no estaba con
cretado, calculaba que moverían 
entre dos millones y medio y tres 
millones de pesetas. De ser así, si 
se cubren los 20.000 cupones y las 
suscripciones personales funcio
nan, los militantes y simpatizantes 
toledanos subvencionarían con su 
aportación los gastos de la campa
ña.

El señor Junquera calificó de 
bulos los rumores que circulaban 
por Toledo, según los cuales Sán
chez Montero encabezaría las listas 
del partido en la provincia. Sin du

darlo, expresó que será un toleda
no quien figure a la cabeza de las 
candidaturas del Congreso y el Se
nado, aunque no nos dio nombres. 
Reconoció que era muy probable 
que Gabriel Ramos figurara en una 
de las listas. Como se sabe, el señor 
Ramos abandonó temporalmente 
la política activa.

Gonzalo Payo presentó ayer su dimisión 
como presidente de la Diputación

Alfredo Ramos asumirá la presidencia provisional hasta el próximo pleno

Gonzalo Payo

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO
ANUNCIO

El Ayuntamiento de Toledo convoca concurso para la explota
ción de líneas urbanas de viajeros, servidas por microbuses, en el 
municipio de Toledo.

El pliego de condiciones que regirá dicho concursó puede exami
narse en la Unidad de Régimen Interior de la Secretaría Municipal.

El plazo de presentación de proposiciones finaliza él día 4 de 
^octubre a la una de la mañana.

La mesa del concurso se constituirá a las 12,00 horas del día 
..5 de octubre.

En el «Boletín Oficial del Estado» de 30 de agosto de 1982 se 
inserta anuncio de. referido concurso.

i Tolec(o, 2 de septiembre de 1982.— EL SECRETARIO ge
neral.

Continúa sin despejarse la duda respecto a los hom
bres que integrarán las listas de Alianza Popular en 
Toledo para el Congreso y el Senado. Arturo García 
Tizón, presidente del partido en la provincia, confesa
ba a YA que él personalmente ignoraba quiénes po-

drían ser los componentes, si bien reconocía a conti
nuación que para finales de semana se conocerán, 
probablemente, los nombres. También nos dijo que 
moverán alrededor de diez millones de pesetas en la 
campaña.

E1 señor García Tizón se en
cuentra metido de lleno en la vorá
gine electoral. Sus viajes a Madrid 
son constantes, al igual que las 
reuniones en Toledo y visitas a 
pueblos, de la provincia. «Ayer 
—refiriéndose al lunes— estuve en 
Lillo con nuestros hombres de 
aquella agrupación», manifestaba 
el presidente de AP provincial a 
YA de Toledo. «Por el momento 
estamos preparando de lleno la es
tructura de las elecciones, con una 
dedicación casi íntegra a los traba
jos burocráticos que esto requiere. 
Estamos, por ejemplo, buscando 
un local adecuado para poder ab
sorber los días de trabajo que se 
avecinan; estamos, también, vien
do a personas para contratarlas 
durante este tiempo electoral; en 
fin, una serie de trámites precisos

El PSOE, en una campaña austera, 
gastará menos de siete millones EDICTO

El partido con más futuro, al parecer, a corto plazo también anda 
haciendo números sobre la campaña electoral y el dinero que inver
tirá en la misma. Es muy probable que hoy quede ultimado el 
presupuesto a nivel nacional y, por tanto, en el ámbito de la provin
cia de Toledo.

Jesús Fuentes, secretario pro
vincial del PSOE, comentaba 
ayer a nuestro diario que piensan 
realizar una campaña marcada 
por un signo de austeridad «para 
dar ejemplo y exponer cómo ac
tuaremos en caso de que alcance
mos el poder». Aunque no quiso 
concretarnos el dinero solicitado 
a Madrid, el señor Fuentes nos 
dijo que gastarán menos que en 
1979. «Si mal no recuerdo, en las 

para que la maquinaria del partido 
pueda encontrarse en un punto óp
timo durante las semanas que vie
nen.»

Así, pues, los aliancistas toleda
nos van a realizar una operación 
similar a la efectuada por el parti
do a nivel nacional; como se recor
dará, hace unas semanas fueron 
trasladados los despachos a un 
gran edificio de Madrid, porque ya 
les venía chico el que utilizaban 
desde los comicios de 1979. Pre
guntado el señor García Tizón so
bre el presupuesto que moverán 
durante la campaña electoral, ma
nifestó a YA de Toledo que por el 
momento lo ignoraba, aunque po
día adelantarnos unos datos apro
xímateos. «Tenga usted en cuenta 
que si en 1979 utilizamos unos cua
tro millones de pesetas, este año 

anteriores elecciones utilizamos 
unos siete millones de pesetas. 
Para el 28 de octubre moveremos 
menos dinero», señalaba el secre
tario provincial socialista. Según 
lo que creimos eptender, el 
PSOE se gastará entre cinco y 
seis millones de pesetas. El señor 
Fuentes nos aseguró que no utili
zarán más dinero de lo dicho más 
arriba «porque en nuestro ánimo 
no está engañar a nadie».

Gonzalo Payo Subiza, presi
dente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, pre
sentó ayer por la mañana su di
misión como titular de la Dipu
tación Provincial de Toledo.

Este paso es obligatorio, según 
marca el real decreto-ley de 18 
de marzo de 1977 sobre normas 
electorales, ya que es incompati
ble la ostentación de la presiden
cia de la Diputación con la inclu
sión en las listas electorales del 
Parlamento nacional. «De todas 
formas estaba dispuesto a pre- 

• sentar mi dimisión porque, como 
ya os he declarado, estoy dis
puesto a dedicarme íntegramen
te a la autonomía regional. Tam
poco es menos cierto que aún no 
tengo decidido si me presentaré 
a las elecciones generales del 28 
de octubre», manifestaba ayer a 
YA de Toledo* el señor Payo.

Sobre las once de la mañana, 
junto con el secretario general de 
la Diputación, estaba realizando 
el trámite para momentos des
pués comunicar a la junta electo
ral provincial la presentación de 
hecho de la dimisión. De un mo
do provisional queda como presi
dente de la Diputación el vice-., 
presidente primero, Alfredo 
Ramos. En un pleno extraordi
nario que se celebrará días des
pués de la asamblea provisional 
del 15 de octubre se procederá a 
la elección del nuevo titular del 
organismo provincial, que, según 
todos los indicios y previo acuer
do del grupo mayoritario, será 
Jesús García Cobacho, actual vi
cepresidente segundo y secreta
rio provincial de UCD.

superamos esta cifra. Vamos, es 
que si no conseguimos más de cin
co millones de pesetas, apaga y vá
monos. Para hacer una campaña 
medianamente seria tendremos 
que mover unos diez millones. Esto 
es lo que vamos a pedir. Otra cosa 
diferente es lo que nos vayan a 
dar», expresa Arturo Garcia Tizón.

Aprovechando la conversación 
con el presidente de AP —segura
mente Arturo García Tizón es uno 
de los hombres menos localiza- 
bles— le preguntamos sobre las ex
pectativas que tiene su partido pa
ra el 28 de octubre. «Sí, hemos ma
nejado una encuesta, que es 
precisamente la que está utilizan
do la CEOE, incluso creo que la 
misma Presidencia de Gobierno. 
Sepún estos datos, el PSOE obten
dría en Toledo dos diputados segu

En virtud de providencia de hoy dictada por el ilustrísimo señor 
don José Antonio García-Aguilera y Bazaga, magistrado juez de 
Primera Instancia número 5 de los de Madrid, en los autos de 
secuestro número 1.614-A/80, seguidos a instancia del Banco 
Hipotecario de España, S. A., representado por el procurador 
señor Sánchez Sa¿iz, contra la entidad Friotajo, 
Sociedad Limitada, sobre secuestro y posesión interina de finca 
hipotecada, se ha acordado sacar a la venta pública subasta doble 
y simultánea en este Juzgado y en el de igual clase de Toledo, por 
primera vez, la finca siguiente:

En Seseña (Toledo).— Edificio industrial al sitio de la estación 
del ferrocaril.

Un edificio que consta de planta baja, planta primera y planta 
segunda, ocupando una extensión superficial de 1.554 metros 62 
decímetros cuadrados.

La planta baja consta de seis cámaras frigoríficas de 187 metros 
50 decímetros cada una, que en total hacen 1.125 metros cuadra
dos, hallándose separadas por un pasillo o antecámara de 180 
metros cuadrados, y quedando, por tanto, tres de ellas a la 
derecha y tres a la izquierda. Una sala de control de 19 metros 
25 decímetros. Un centro de transformación eléctrica de 21 me
tros 87 decímetros, con un almacén de 168 metros cuadrados, con 
un acceso al pasillo o nave central. Una oficina en forma de 
pentágono irregular de 40 metros 50 decímetros.

La planta primera consta de una galería técnica de 180 metros 
cuadrados y una vivienda compuesta de estar-comedor, tres dor
mitorios, cuarto de baño y cocina, ocupando una superficie de 102 
metros 62 decímetros cuadrados.

La planta segunda, consta de una vivienda compuesta de estar- 
comedor, tres dormitorios, cuarto de baño y cocina; y ocupa una 
superficie de 83 metros 12 decímetros cuadrados.

La total superficie edificada es de 1.920 metros 36 decímetros. 
Su construcción es de ladriño, cemento, yeso e hierro, estando 
cubierta de planchas de fibro-cemento. El edificio descrito se halla 
construido sobre el siguiente solar: En término de Seseña, al sitio 
de la estación de ferrocarril o vega de arriba, de 6.395 metros 26 
decímetros cuadrados, linda: al Norte, herederos de Emilio Her
nández; Este, terreno de la estación de Seseña; Sur, camino que 
da acceso a dicha estación, y Oeste, carretera de Toledo a San 
Martín de la Vega, la atraviesa el ramal de cambio de sentido de 
la Nacional IV.

Inscrita la hipoteca a favor del Banco, en el Registro de la 
Propiedd de lllescas, al tomo 1.137, libro 51 de Seseña, folio 112, 
finca número 3.966, inscripción 3.a.

Para cuya subasta, que se celebrará doble y simultánea en este 
Juzgado de Primera Instancia número 5 de Madrid, sito en la plaza 
de Castilla, s/n., 2.°, y en el de igual clase de Toledo, se ha 
señalado el día 25 de noviembre próximo, a las once horas de la 
mañana, bajo las condiciones siguientes:

Primera.— Servirá de tipo para esta subasta el de veinte 
millones de pesetas, fijado en la escritura de préstamo, no admi
tiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes del 
mismo.

Segunda.— Para tomar parte en la misma deberán los licitado- 
res consignar —previamente— en la secretaría del Juzgado, el 10 
por 100 de dicho tipo, sin cuyo requisito no serán admitidos.

Tercera.— Si se hicieren dos posturas iguales se abrirá nueva 
licitación entre los rematantes.

Cuarta.— La consignación del precio se verificará a los ocho 
días siguientes a la aprobación del remate.

Quinta.— Los títulos de propiedad de la finca que se subasta 
estarán de manifiesto en la secretaría de este Juzgado para que 
puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, 
previniéndoles, además, que los licitadores deberán conformarse 
con ellos y no tendrán derecho a exigir ningunos otros, y que las 
cargas o gravámenes anteriores y los preferentes —si los hubie
re— al crédito que reclama el actor continuarán subsistentes, 
entendiéndose que el remat ? los acepta y queda subrogado en la 
responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el 
precio del remate.

Dado en Madrid para su publicación en uno de los periódicos . 
de la localidad de Toledo, a 6 de julio de 1982.— El secretario'.

ros y probablemente otro más; no
sotros un diputado seguro y con 
posibilidades de conseguir otro, y 
UCD podría conseguir uno. En mi
les de votos, aunque no lo recuerdo 
muy bien, los socialistas consegui
rán en la provincia alrededor de los 
100.000 votos, nosotros unos 
80.000 y UCD creo que entre 
30.000 y 35.000 votos.»

Sobre el posible acuerdo entre 
UCD y AP para ir juntos a las elec
ciones, Arturo García Tizón expu
so que ellos, a nivel provincial, no 
iban a emprender ninguna acción 
para conseguirlo, pero si se llega a 
esta unión a nivel nacional, nos de
cía, en Alianza Popular de Toledo 
es lógico pensar que será aceptada 
la medida. «Reconozco que las rela
ciones entre AP y UCD en la pro
vincia no han sido muy buenas, y 
no por falta de colaboración nues
tra. Puedo decir que el partido 
centrista nos ha tratado peor inclu
so que al PSOE y al PCE, y pese a 
esto no hemos cejado en nuestra 
política de colaboración.»
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Talavera celebra hoy la fiesta 
de la Virgen del Prado
La barriada de Gamonal también inicia hoy las 
celebraciones con que conmemorarán sus festejos

Hoy, festividad de Nuestra Señora del Prado, se celebrarán diversos 
actos de acuerdo con los programas elaborados individualmente por la 
Hermandad de la Virgen del Prado, el Ayuntamiento y la barriada de 
Nuestra Señora del Prado. Además, hay que reseñar, por otra parte, 
que la barriada de Gamonal también inicia hoy las celebraciones con 
que conmemorarán sus festejos.

Por un acuerdo de la comisión ejecutiva federal

Pablo Tello continúa como alcalde 
y renuncia a su elección para el Congreso

La Hermandad de Nuestra Se
ñora del Prado inició los actos el 
día 4 con la misa cantada y lectura 
de la novena, que se mantiene has
ta el día 11, a las diez de la maña
na, excepto los días 5 y 8, en que se 
celebrarán a las once. Por la tarde, 
todos los días citados, se celebra el 
rosario, eucaristía, homilía, nove
na, plegaria y salve. Ayer, a las on
ce y media de la noche, se celebró 
el rosario de antorchas por los jar
dines del Prado.

Para hoy a las ocho y media está 
prevista la celebración de la sagra
da eucaristía. A las once, misa con
celebrada y homilía. La eucaristía 
será presidida por el vicario gene
ral del arzobispado, en representa
ción del cardenal primado, Rafael 
Palmero Ramos. Dentro de la cele
bración eucarística vespertina del 
solemne novenario dirigirá la pala
bra el sacerdote, abogado y perio
dista Nicolás Sánchez Prieto, 
quien hoy concretamente hablará 
sobre «Una esperanza llamada Ma
ría». Sus disertaciones se cerrarán 
el próximo día 12 con el tema de 
«La vocación singular de María: 
Madre de los hombres».

El día 12 se celebrará la fiesta 
principal de la Hermandad, y pre
sidirá la misa, que se celebrará a 
las doce, el nuncio de Su Santidad 
en España, monseñor Innocenti. 
Terminada la celebración imparti
rá a todos los presentes la bendi
ción papal. A las once de la noche 
tendrá lugar un concurso de «Ron
das a la que es madre y reina de 
Talavera».

Ayuntamiento: Ciclismo y 
natación

El Ayuntamiento, por su parte, 
ha elaborado un programa de fes
tejos que se inició ayer noche en los 
jardines del Prado con una verbe7 
na popular, que se desarrolló hasta 
altas horas de la madrugada, ame
nizada por el grupo Tramontana. 
Hoy, en los Arcos del Prado, a las 
diez treinta de la mañana se dará 
la salida de la tercera etapa de la 
Vuelta Ciclista Ciudad de la Cerá
mica.

A las diez de la mañana, y hasta 
la seis de la tarde, se desarrollarán 
en la piscina municipal los Cam
peonatos Provinciales de Natación, 
para los que se espera una gran 
concurrencia de público, así como 
de importantes deportistas provin
ciales de esta modalidad. A partir 
de las ocho de !a tarde,, y hasta las 
doce de la noche, se celebrará otra 
verbena que servirá como cierre de 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

ANUNCIO
Por la comisión municipal permanente, en su sesión de 

fecha 30 de marzo, se aprobaron las bases que han de 
regir en la contratación de un profesor de educación 
física, en régimen laboral por un período de un año, para 
impartir enseñanza en colegios nacionales, pabellón poli- 
deportivo municipal e instalaciones municipales. Los con
cursantes habrán de estar en posesión del título exigido 
de profesor de educación física.

Las instancias para tomar parte en este concurso de 
méritos deberán estar unidas a otra hoja separada y 
firmada, en la que se hará constar la relación de méritos 
y circunstancias alegadas. El plazo de presentación de las 
mismas será de diez días desde la publicación de este 
anuncio.

Se pone en conocimiento de aquellas personas que 
puedan estar interesadas que se encuentran las bases a 
su disposición en el negociado primero de la Secretaría 
General.

Talavera de la Reina, 2 de septiembre de 1982.— El 
alcalde.

las celebraciones organizadas por 
el organismo municipal.

Barrio Nuestra Señora del Prado

Por su parte, la Asociación de 
Vecinos de la barriada de Nuestra 
Señora del Prado, bajo el patroci
nio del Ayuntamiento, celebrará a 
su Patrona con diversos actos, que 
este año se han visto incrementa
dos con nuevas atracciones popula
res.

Ayer noche se inauguraron las 
fiestas con una limonada, y la que
ma de fuegos de artificio y una ver
bena hasta altas horas de la ma
drugada. Para hoy, día 8, está pre
vista la celebración de un maratón 
en las modalidades de masculino y 
femenino, que se iniciará a partir 
de las nueve de la mañana. Poste
riormente se celebrará una solem
ne misa con procesión, que dará 
paso a la degustación de una limo
nada popular, con la que tanto gus
ta obsequiar esta pequeña barriada 
a sus visitantes. También se cele
brarán por la tarde diversos juegos 
infantiles y una demostración ci
clista a cargo del Velo Club Ciudad 
de la Cerámica. Los participantes 
serán obsequiados con yogur ofre
cido por una importante marca co- 
merial de estos productos. Las se
ñoras también tendrán su parte ac
tiva dentro de las celebraciones en 
un concurso de tira de soga, que se 
celebrará entre las cinco y las seis 
de la tarde. A las siete de la tarde, 
campeonato de fútbol-sala, todo 
ello complementado con la asisten
cia de la banda de cornetas y tam
bores y la verbena de la noche. El 
barrio tiene un presupuesto de 
doscientas mil pesetas, que serán 
sufragados por el Ayuntamiento en 
algo más del 50 por 100.

También Gamonal celebra sus 
fiestas

El barrio de Gamonal inició 
igualmente sus fiestas en el día de 
ayer con el pregón que se dio a las 
diez de la noche, los fuegos artifi
ciales y la verbena popular celebra
da en la plaza del barrio.

Para hoy miércoles están previs
tos diversos actos, que se iniciarán 
a las nueve de la mañana con el 
toque de diana por las calles del 
núcleo urbano. A las doce se cele
brará una misa y a las doce y me
dia tendrán lugar varios concursos 
de participación entre los que des
taca el de cucaña. Por la tarde con
tinuarán las celebraciones y sobre 
su desarrollo daremos amplia y 
cumplida información en próximas 
ediciones.

El alcalde de Talavera de la Reina no presentó 
ayer su dimisión, en contra de lo que se esperaba, 
debido que a última hora su partido, a nivel de 
comisión ejecutiva federal y por tanto vinculante 
para toda España, decidió que todos sus hombres 
afectados por el real decreto-ley de 1977 se mantu
vieran en sus cargos en detrimento de su presenta
ción a las elecciones del 28 de octubre.

A última hora de la tarde de ayer conseguimos 
hablar con el señor Tello. Se encontraba en Toledo, 
en la sede del partido. El alcalde de Talavera nos 
explicó, incidiendo varias veces en ello, que si no 
dimitía no se debía a una falta de entendimiento 
con el PCE, lo cual privaría al PSOE de la alcaldía 
de Talavera. «Debe quedar bien claro que hemos 
mantenido contactos con el PCE y sin presentarnos 
ninguna contrapartida nos dijeron que nos volve
rían a apoyar en la designación de un nuevo alcalde 
que se sustituyera. Por tanto, es completamente 
falso el rumor que ha circulado», nos decía el señor 
Tello. Según éste, la comisión ejecutiva federal de
cidió el lunes por la noche que todos los cargos 
afectados por el real decreto de convocatoria de 
elecciones continuaran en sus cargos, con lo cual no 
podrán concurrir a las elecciones por ilegibilidad.

Es el comercio más antiguo de Talavera

Mazuecos: Siglo y medio haciendo 
del calzado una obra de arte
Entre sus clientes han figurado Eisenhower y Franco

El empleado del taller en un momento de su 
trabajo

Siglo y medio viviendo de y para la artesanía. Toda 
una generación de artesanos talaveranos en el núme
ro 2 de la plaza del Reloj de nuestra ciudad y una 
empresa familiar que ha hecho del calzado una obra de 
arte y su medio de subsistencia. Nos referimos, claro 
está, al taller que la familia Fernández-Mazuecos tiene 
en nuestra ciudad, el establecimiento comercial más

María del Pilar, José María y 
Florita Fernández Mazuecos son 
los herederos del negocio fundado 
en 1835 por su tatarabuelo Fidel 
Fernández Mazuecos, que para que 
el apellido y razón comercial del 
negocio no se perdiera, compuso el 
apellido. María del Pilar, la herma
na mayor, es la que recuerda con 
más y mejores datos lo que era el 
negocio que su abuelo aprendió de 
su padre y que a su vez enseñó a su 
hijo. Ella y sus hermanos han con
tinuado la tradición, a pesar de las 
muchas veces en que para ello ha 
sido preciso el sacrificio, porque 
«esto de la artesanía es muy duro, 
la crisis económica también nos ha 
afectado y nunca hemos tenido 
ninguna ayuda

Toda la producción vendida
Toda la producción, alrededor 

de tres pares diarios, está vendida, 
porque el lema no es otro que pro
ducir lo que se vende, y para ello el 
zapato, boto y bota de caza se hace 
por riguroso encargo y medida. Ca
da una de las piezas viene ocupan
do dos jornadas por trabajador y el 
escenario en el que se desarrolla 
este trabajo es justamente el mis
mo en el que el tatarabuelo traba
jara. Sólo la parte exterior ha sufri
do en estos años una obra. El resto 
lodo es igual, porque lo que intere
sa es «mantener ese sabor que ha 
tenido siempre el comercio y la tra
dición de que todo lo que nos rodea 
sea igual a cuando el negocio se 
fundó», que, como ya se ha señala
do anteriormente, es el más anti
guo de Talavera.

Clientes de todo el mundo
D§ la producción anual sola

Además del alcalde de Talavera, en la región caste
llano-manchega hay otros socialistas afectados, co
mo el alcalde de Almansa y el presidente de la 
Diputación de Albacete.

Pablo Tello también expresó a este diario que él 
no tenía ansias de poder, «porque actualmente ten
go tanto poder como Quiera en la provincia», negan
do también que, de haberse presentado al Congreso, 
el comité regional le hubiera podido poner algún 
veto, «porque tengo el suficiente peso específico en 
el partido para que me acepten», aclarando así unas 
impresiones que él entresacó de dos informaciones 
aparecidas ayer en nuestro periódico.

Como Pablo Tello iba situado en el puesto núme
ro tres de la lista del Congreso, detrás de Francisco 
Ramos y Jesús Fuentes, se ha producido un corri
miento en las listas, con lo cual el que aparecía en 
el número cuatro, Ana María Abascal, pasa al tres; 
el cinco, Julián Checa, al puesto anterior, y uno de 
los suplentes pasa a ocupar el lugar quinto de la 
candidatura al Congreso. Este será Agustín Jimé
nez, de Noblejas, por haber sido el que más votos 
sacó en las votaciones del comité ejecutivo provin
cial celebrado el domingo dentro de la terna de 

' suplentes.

mente un 10 por 100 es para los 
clientes de la ciudad. El resto va a 
parar al norte de ESpaña, Europa 
y Sudamérica. Entre los clientes 
ilustres se encuentran desde el pre
sidente Eisenhower, de los Estados 
Unidos de Norteamérica hasta el 
propio generalísimo Franco y su 
familia, pasando por el conde de 
Gamazo, el duque de Peñaranda y 
el marqués de Griñón, entre otros. 
Todos ellos llevan o han llevado 
calzado hecho por la familia Fer
nández-Mazuecos. Incluso el Ejér
cito,durante la guerra, movilizó al 
padre de los ahora propietarios del 
negocio para atender la provisión 
de calzado de montar, mientras 
que el abuelo atendía el negocio en 
Talavera junto con otros dos ayu
dantes.

Tal es la fama que el calzado 
artesanalmente realizado con la 
firma de Mazuecos tiene más allá 
de nuestra ciudad que no es aven

Feliciano Jiménez no ha mantenido 
ninguna negociación con el PSOE

Feliciano Jiménez, concejal comunista en el Ayuntamiento de Tala- 
vera, aunque hace algunas semanas cesó en ese partido, ha manifesta
do a este diario que, por el momento, no ha mantenido ningún 
contacto con el PSOE de cara a una posible integración de su nombre 
en la futura lista que los socialistas presentarán en las elecciones 
municipales. El.señor Jiménez, del aue ayer en nuestro diario.se decía 
que su nombre corría en los mentiaeros políticos como posible inte
grante de la candidatura socialista al gobierno municipal, ha señalado 
que, efectivamente, es consciente de que estos rumores existen, pero " 
que de momento carecen de fundamento, puesto que no ha existido 
ningún contacto al respecto. «Si acaso me plantean este tema, me lo 
pensaré. Pero por ahora nada hay sobre eso. En cuanto al de la 
votación para alcalde, por supuesto lo tengo muy claro. Yo no tengo 
nada que negociar. Votaré al candidato socialista, porque otra cosa no 
cabe.»

El heredero José María Fernández Mazuecos 
trabajando sobre piel

antiguo de Talavera, pues data de 1835. Siglo y medio 
de vida a través del cual se han ganado un bien mereci
do prestigio y una clientela fiel, que se multiplica cada 
año lo mismo entre el pueblo llano que entre la nobleza 
que busca y persigue que su calzado sea algo más que 
un producto de uso común, una obra de artesano.

turado decir que rara es la monte
ría aue se celebra en España en 
donde no estén presentes algunas 
botas de caza hechas a mano en 
estos talleres de la plaza del Reloj. 
Pieles de Villarramiel, suelas de 
Padrón e Igualada... Ese es el ma
terial que luego las manos de los 
tres hermanos Fernández-Mazue
cos y sus tres empleados trabaja
rán y harán la obra artesana, que 
luego saldrá a la venta con un pre
cio medio de 10.000 pesetas. Arre
glo de horma, patronaje, corte de 
piel, aparado, montado, emplumi- 
llado y cosido de piso... Esos son 
los pasos que hay que dar para te^, 
ner la obra terminada. Unos pasos 
que nada tienen de mecánica, por
que todos dependen de la inspira
ción del «artista», porque arte es al 
fin y al cabo lo que se realiza.

Pedro A. ROSADO
Fotos: César

diario.se
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Un joven de veintiséis años ahogado
en el Tajo cuando se bañaba

Una vez más, la segunda en poco más de un mes, 
gaita a las páginas de nuestro diario un luctuoso suceso, 
en el cuaI **a Pedido la vida un joven de veintiséis 
años. De nuevo, como protagonista, el Tajo, ya que 
fueron sus traicioneras aguas las que segaron en pocos 
minutos la vida joven de aquél, ante la presencia horro

rizada de su esposa, de veintitrés años, y un hijo de año 
y medio. Los hechos ocurrieron el domingo a la caída

Según manifestaron a nuestro 
diario algunos testigos presenciales 
de los hechos, el joven José Anto
nio, junto a su mujer, su pequeño 
hijo y un matrimonio de amigos, se 
desplazó al paraje conocido como 
La Pedriza, situado en las orillas 
del Tajo, para pasar allí la tarde y 
realizar una merienda en un quios
co existente al efecto. Sería alrede
dor de las cinco cuando José Anto
nio decidió darse un baño, y dado 
que él no tenía traje apropiado, so
licitó a su amigo que se lo prestara 
mientras éste le gastaba bromas 
sobre la diferencia de tallas entre 
uno y otro. Tras ponerse el traje de 
baño, se introdujo en el río con su 
hijo, y su propia esposa estuvo fo
tografiando la escena, para des
pués dejar al pequeño y cruzar na
dando a la orilla opuesta del Tajo, 
desde donde, en animada conver
sación, bromeaba con sus familia
res diciendo que se ahogaba. 
Desafortunadamente, instantes 
después y cuando regresaba a nado 
hacia la orilla, donde le esperaban 
sus acompañantes, comenzó a pe
dir auxilio y se hundió rápidamen
te.

Las reacciones de los allí presen
tes no se dejaron esperar, y, dado 
que sus acompañantes no sabían 
nadar, fue. una chica de trece años 
—la que se encarga de servir en el 
quiosco— quien se lanzó rápida
mente al agua en un intento deses
perado de auxiliarle. No obstante, 
el intento fue inútil, y el cuerpo de 
José Antonio se sumergió en las 
escuras aguas. A pesar de las rápi- 
ias gestiones para que se persona
ra en el lugar el equipo de activida- 
ies subacuáticas, y si bien los he- 
;hos se desarrollaron pasadas las 
seis de la tarde, cuando el grupo de 
¡specialistas llegó al lugar, ya era 
bien entrada la noche y optaron 
k>r comenzar las labores de rescate 

al amanecer. También según nos 
manifestaron los testigos, las ta
reas de rescate se iniciaron a las 
siete de la mañana del lunes y a las 
nueve era sacado a la superficie el 
cuerpo sin vida del joven.

Como también ocurriera hace 
poco más de un mes cuando en 
nuestra capital perdiera la vida en 
idénticas circunstancias una niña 
siria, los hechos despertaron un 
gran interés en la población, siendo 
muchas las personas que siguieron 
paso a paso su desarrollo. Así, se
gún nos comentaba uno de nues
tros interlocutores, el espectáculo 
era espeluznante, y los allí presen
tes estaban más que sensibilizados 
ante el mismo. Si bien el fallecido 
tenía fijada su residencia en La 
Puebla de Montalbán, era natural 
de la localidad ciudarrealeña de 
Villarta de San Juan, donde había 
estado viviendo hasta hace seis 
meses, cuando le salió un contrato

Se estudia la creación de un cuerpo subacuático
El 1 de agosto pasado, una niña siria caía al río 

Tajo, a su paso por Toledo; ahora la tragedia se ha 
cebado en un joven de veintiséis años. A través de 
estos dos sucesos, las autoridades competentes se 
han dado cuenta de la ausencia de unos equipos 
mínimos para emprender la búsqueda en las cena
gosas aguas del Tajo. Se habla de la posible creación 
de un cuerpo subacuático en la ciudad, formado 
probablemente por bomberos voluntarios del par
que municipal y equipados con material suministra
do en gran medida por los Servicios de Protección 
Civil de la provincia. Por el momento, aún no se ha 
tomado el acuerdo municipal de creación del equi
po. -

Puestos al habla con el Ayuntamiento manifesta
ron a YA de Toledo que se estaba recopilando infor
mación a nivel nacional para, a continuación, con
cretar qué equipo podía crearse en una ciudad como 
Toledo en caso de que se creyera oportuno. Según 
nuestra fuente informante, excluyendo las ciudades

costeras, la única ciudad que cuenta con un equipo 
municipal de rescate en ríos es Zaragoza. La dota
ción de este servicio es, al parecer, impresionante, lo 
cual no puede extrañar, pues cuantitativamente la 
capital aragonesa es una de las más importantes de 
España. También existe un grupo de especialistas 
para este tipo de operaciones en Madrid.

Estos datos, no obstante, no han determinado la 
no creación del equipo subacuático en la ciudad de 
Toledo, aunque sí es posible que se hayan calmado 
un tanto los ánimos de creación. «La recogida de 
información continúa haciéndose sin prisas pero sin 
pausas —nos decía nuestra fuente informante—; de 
lo que hay que estar seguro es de la utilidad del 
servicio y de las dimensiones que debería tener en 
una ciudad como Toledo».

Lo que está claro por la impresión obtenida por 
YA de Toledo es que no parece haber mucha prisa 
por adoptar una decisión al respecto.

de la tarde en el lugar conocido como La Pedriza, 
situado en el término de la localidad toledana de La 
Puebla de Montalbán. La operación de búsqueda del 
cuerpo se dio por finalizada alrededor de las nueve de 
la mañana del lunes, cuando el equipo de actividades 
subcuáticas de la primera comandancia móvil de la 
Guardia Civil de Madrid rescataba a José Antonio Vi- 
llaverde García, como se llamaba el joven ahogado.

temporal de trabajo en La Puebla 
para segar espadaña. A pesar de su 
corta estancia en este pueblo era 
muy querido por todos y de ahí el 
ambiente de tristeza que se ha res
pirado en estos últimos días.

Las causas que provocaron el su
ceso son desconocidas, ya que no se 
ha realizado la autopsia del cadá
ver. determinando el médico foren
se la asfixia por inmersión. Así, 
pues, y si bien se barajan distintas 
posibilidades, como corte de diges
tión o simplemente, que se golpease 
la cabeza en la caída, estos aspec
tos no han sido aclarados. Por últi
mo, sólo señalar que en la tarde del 
lunes fueron trasladados los restos 
del joven a su pueblo natal para 
recibir sepultura.

Dos accidentes de tráfico

Por otra parte, para cerrar la 
crónica de sucesos cabe destacar

El equipo de actividades subacuáticas tardó dos horas en rescatar 
el cuerpo del joven José Antonio. También actuó en otra operación 

similar en la ciudad de Toledo. (Foto Archivo.)

que en las últimas horas se han 
producido en las carreteras toleda
nas dos accidentes de tráfico en los 
que afortunadamente sólo se regis
traron daños materiales. El prime

ro ocurrió a las cuatro y cuarto de 
la tarde de anteayer, en el kilóme
tro 120,100 de la carretera nacio
nal IV, situado en la localidad 
toledana de Madridejos, donde un 
turismo marca Ford Fiesta, matrí
cula CR-7908-F, se salió de la cal
zada, dando varias vueltas. Por lo 
que respecta al segundo, se produ
jo minutos después, en el kilóme
tro 25,800 de la carretera nacional 
403, situado en la localidad de To
rrijos, donde se produjo una coli
sión por alcance entre un turismo 
marca Renault-18, matrícula 
V-8163-AZ y un tractor agrícola, 
matrícula 49178-VE. Posterio’ • 
mente, a consecuencia de esta coli
sión volcó una furgoneta matrícula 
B-7708, pero afortunadamente no 
hubo que lamentar daños persona
les.

En último término cabe señalar 
que el Cuerpo Municipal de Bom
beros de la capital tuvo que apagar 
ayer un pequeño fuego registrado 
en el lugar conocido como «La 
Ronda», el cual fue sofocado rápi
damente.

La Consejería de Sanidad 
)ide aumentos de sueldo 
jara los ATS de zona

La Consejería de Sanidad y Seguridad Social de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha ha mostrado su extrañeza por el hecho de 
que las recientes mejoras en las retribuciones de los ATS de institucio
nes no hayan afectado a los 750 de zona que hay en nuestra región.

Este departamento de nuestro 
>bierno regional considera que tal 
'edida es una flagrante discrimi- 
ación y va a mediar en el asunto 
ara que estos ATS, que trabajan 
nnticuatro horas al día, se benefi- 
en de las mejoras introducidas 
ara los ATS de instituciones. 
,E1 sueldo de los ATS deinstitu- 
pnes se ha elevado recientemente 
Hiñas 12.000 pesetas, tras diver

jas negociaciones en el Insalud. 
Lon motivo de las subidas mencio
nadas anteriormente, se han inicia- 
do conversaciones entre el Consejo 
General de ATS, los sindicatos ma- 
yontarios del sector y el Insalud, al 

t 
Doña María Angeles 
González González

Falleció en Escalonilla (Toledo) 
el día 5 de septiembre de 1982 

Confortada con los auxilios espirituales 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su esposo, don Vicente del Rincón Lorenzo (veterinario); sus 

imanas políticas y sobrinos
RUEGAN una oración por su alma.

objeto de estudiar las repercusio
nes de estas subidas en los profe
sionales, unos 60.000 a nivel nacio
nal.

Junto a su extrañeza de que las 
medidas no afecten a unos 750 
ATS de nuestra región, la Conseje
ría de Sanidad y Seguridad Social 
también ha expresado su apoyo a 
las.peticiones de los ATS para que 
se les elevase la categoría de los 
que trabajan en instituciones a ti
tulares de grado medio. Según ci
fras de esta Consejería, el númerp 
de afectados a nivel nacional es de 
unos 7.000 ATS de zona.

Noticiario toledano__________________________________________________

Magán fija su presupuesto 
en 24 millones de pesetas

El Ayuntamiento de esta localidad ha sometido a 
información pública la finalización del plazo de expo
sición del presupuesto municipal ordinario de esta 
localidad valedera para el presente ejercicio econó
mico, que fue aprobado en la cantidad de 24.966.662

pesetas. Al no producirse ninguna reclamación duran
te este período de exposición pública, este documento 
ha adquirido firmeza legal, quedando definitivamente 
fijado en esta misma cantidad.

Ayudas para los fondos 
bibliográficos '
en centros de trabajo

El director provincial en Toledo 
del Ministerio de Cultura, ha remi
tido a nuestra redacción una nota 
informativa en la que comunica la 
convocatoria de un concurso públi
co para la concesión de las ayudas 
a la creación o ampliación de fon
dos bibliográficos en centros de 
trabajo.

Esta convocatoria se ha resuelto 
con la finalidad de que las empre
sas que deseen servir a las necesi
dades culturales, de información o 

Hoy se celebra la procesión 
de la Virgen de la Esperanza
Í.ILLO. Servicio especial

La localidad de Lillo celebra estos días las fiestas en honor de la 
Virgen, Nuestra Señora de la Esperanza, que comenzaron ayer, a las 
nueve de la noche, con un concierto de la banda de música local, 
actuaciones de música folk, el segundo certamen de coros y danzas, 
verbena popular y tirada de cohetes y tracas.

Hoy, a las ocho de la mañana, tendrá lu^ar una diana floreada por 
la banda de música. A las doce, celebración de la santa misa. A las 
cuatro de la tarde, en el campo de fútbol municipal, se celebrará un 
partido de fútbol entre el equipo juvenil local y un equipo juvenil de 
Madrid. A las seis de la tarde, en el campo de fútbol, nuevo partido 
de fútbol entre el equipo local y uno de Madrid. A las ocho de la tarde, 
concierto por la banda de música, y para finalizar, a las nueve de la 
noche, procesión de la Virgen, Nuestra Señora de la Esperanza.

recreativas de sus empleados pue
dan solicitar estas ayudas, para 
crear sus fondos bibliográficos o 
ampliar los existentes, al Ministe
rio de Cultura.

La cuantía de las ayudas estará 
relacionada con el numero de li
bros que las empresas estén dis
puestas a adquirir, dentro de un 
mínimo de un 30 por 100 y un má
ximo del 50 por 100. El total de las 
ayudas a cada empresa no podrá 
superar la cantidad de 500.000 pe
setas.

Las solicitudes deberán dirigirse 
al Ministerio de Cultura, Dirección 
General de Promoción del Libro y 

de la Cinematografía, a través de la 
Dirección Provincial respectiva.
Aprobado el presupuesto 
ordinario de Pelahustán*

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad ha aprobado el pre
supuesto ordinario municipal para 
el presente ejercicio económico. 
Este documento se. aprobó en la 
cantidad de 6.712.102 pesetas para 
los gastos y la misma cantidad pa
ra los ingresos.

El documento aprobatorio esta
rá expuesto en las oficinas de la 
secretaría municipal durante quin
ce días, plazo en el que los intere
sados podrán analizarlo y presen
tar las reclamaciones pertinentes.

El Ayuntamiento advierte que 
en el caso de no producirse ningu
na de estas reclamaciones, el pre
supuesto quedaría definitivamente 
fijado en esta cantidad.
Ventas de Retamosa 
tendrá suplemento de crédito

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad toledana ha aproba
do el expediente número uno del 
suplemento de crédito dentro del 
presupuesto ordinario del presente 
ejercicio económico municipal. Es
te documento se encuentra expues
to al público en la oficina de la 
secretaría municipal, para que du
rante el plazo de quince días pueda 
analizarse públicamente por los in
teresados, quienes podran presen
tar las pertinentes reclamaciones.
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Belvís de la Jara_______

Un año más,
BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto

El día de Santiago Apóstol, 25 de julio, fue 
domingo. Y por eso este es el Año Santo 
Jubilar en Galicia. Miles de peregrinos, espa
ñoles y extranjeros, están acudiendo junto ál 
sepulcro del apóstol. Santiago de Compostela 
es centro mundial de peregrinaciones, donde 
los cristianos ganan las gracias del Jubileo, al 
mismo tiempo que gozan del paisaje, del cli
ma y de la cocina gallega, llenos de encantos, 
sorpresas y maravillas.

Las peregrinaciones se suceden, y los vue
los especiales, las excursiones especiales y los 
turismos familiares llegan un día y otro día. 
Las parroquias, los organismos y asociaciones 
recibimos a diario propaganda que nos facili
ta, en óptimas condiciones, la posibilidad de 
acudir a Santiago con nuestros feligreses, 
miembros y<afiliados. De vez en cuando la 
televisión, la radio y los periódicos nos dan 
noticias de actos especiales y peregrinaciones 
especiales que allí se celebran y acuden. Y la 
noticia adquiere mayor relieve cuando se tra
ta de personas o grupos que llegan a Compos
tela a pie, como los peregrinos de la Edad 
Media, y recorriendo el famoso Camino de 
Santiago.

España es una nación peregrina. Y el Rocío 
o Zaragoza, Javier o Alba de Tormes, Montse
rrat o Covadonga, son lugares donde llegan

_____ Méntrida__________________________________________________________________________

Comenzaron las fiestas de la Virgen de la Natividad
MENTRIDA.
Servicio especial

■ Las tradicionales fiestas de 
Méntrida en honor de su Patrona, 
Nuestra Señora de la Natividad, 
Comenzaron ayer martes, a las doce 
de la mañana, con el disparo del 
gran «chupinazo» desde el balcón 
del Ayuntamiento. Asimismo se 
trasladó en procesión la imagen de 
la Virgen desde su ermita al tem
plo parroquial.

Para hoy miércoles está previs
ta, a las ocho de la mañana, una 
diana por las calles de la población 
por la banda de música local. A las 
nueve y a las doce de la mañana se 
celebrará la misa, y a las once de la

andando hacia Guadalupe
los devotos, a pie o en coche, para orar o 
cumplir sus promesas.

Pero tal vez las peregrinaciones más puras 
sean las de Guadalupe. Ir a Guadalupe, rezar 
a la Virgen de Guadalupe, visitar el monaste
rio de Guadalupe es una aspiración no sólo de 
los extremeños, sino de muchos andaluces, 
madrileños, manchegos, toledanos. Y lo más 
hermoso es que la mayoría de ellos acuden a 
pie, recorriendo kilómetros y kilómetros 
—muchos con los pies descalzos y sangran
tes— y con una fe y alegría desbordantes.

Estos días, como cada año, las carreteras 
que llevan a Guadalupe se llenan de peregri
nos, jóvenes y mayores, que, entre cánticos y 
rosarios, charlas y silencios, allí se dirigen. La 
Virgen Morenita de las Villuercas los espera 
a todos, y el postrarse a sus plantas les recom
pensa sus esfuerzos, cansancio y sacrificio.

Belvís es un pueblo que también ama a la 
Virgen de Guadalupe. Raro es el belviseño 
que no ha ido varias veces a visitar a la Vir
gen: sus cuadros y estampas llenan los hoga
res; sus medallas lucen en el pecho de la 
mayoría y hasta en la parroquia tenemos una 
copia exacta de la imagen auténtica.

Y en Belvís, todos los años por estas fechas, 
un grupo de peregrinos marcha a pie a visitar 
a la Virgen. Van a cumplir viejas promesas, 
van a orar por sus intenciones particulares, o 
van simplemente por amor y fe; pero van: son 

•mañana, desfile por las calles de la 
banda de cornetas, tambores y 
«majorettes» Nuestra Señora de la 
Natividad. A las siete treinta de la 
tarde se rezará el rosario y saldrá la 
Í>rocesión con la sagrada imagen de 
a Virgen por el itinerario de cos

tumbre. A las doce de la noche, en 
la plaza de España, segunda colec
ción de fuegos artificiales, ameni
zados por la banda de música local, 
terminando con el tradicional toro 
de fuego.

Mañana jueves, a las nueve de la 
mañana, tendrá lugar el desencajo
namiento de los becerros, que se
rán bajados directamente a los to
riles para ser lidiados por la tarde. 
A las doce de la mañana, bailes

públicos en la Alameda a cargo de 
la banda de música. Y a las seis 
treinta de la tarde, becerrada, con 
los espadas Juan Carlos González 
(El Vaquerito), José Luis Bote, 
Miguelito Arroyo y José Pedro (El 
Fundí).

El viernes día 10, a las diez de la 
mañana, tendrá lugar el desencajo
namiento de los novillos que se li
diarán a las seis treinta de la tarde, 
en un festival benéfico taurino, con 
cuatro novillos de la ganadería de 
Raso del Portillo, que serán torea
dos, banderilleados y muertos a es
toque por Carlos Escolar, alias 
Frascuelo, y Morenito de Maracay. 
El sábado, a las diez de la mañana,

se celebrará el desencajonamiento 
de los novillos de la tarde. A las 
seis treinta, corrida de rejones, con 
cuatro novillos, que serán lidiados 
y rejoneados a caballo por Manuel 
Vega y Deme Centenera, acompa
ñados por sus correspondientes 
cuadrillas de auxiliares. El domin
go día 12, a las diez de la mañana, 
misa y desencajonamiento de los 
novillos. A las doce de la mañana, 
Eucaristía. A las seis treinta de la 
tarde, novillada, con cuatro novi
llos, que serán toreados, banderi
lleados y muertos a estoque por 
Gitanillo Vega y Gitanillo de Amé
rica, acompañados por sus corres
pondientes cuadrillas de banderi
lleros.

más de ochenta kilómetros los que nos sepa
ran del monasterio, pero no importa.

Una vez más han salido los peregrinos. En 
grupo, con sus mochilas y bolsos, con el rosa
rio entre las manos y la ilusión de llegar, van 
recorriendo los kilómetros. La Nava, El Cam
pillo y El Puerto de San Vicente, para la 
primera jornada. Allí se unen a otros cientos 
de peregrinos que, también a pie, vienen de 
La Estrella, Mohedas, El Puente y otros mu
chos lugares. Un descanso entre los pinos y 
los eucaliptos y, por la sierra ondulante, llega
rán a Alía, al final del segundo día. Para 
entonces la carretera es ya una masa de devo
tos que caminan. Y el tercer día se cumplen 
sus deseos: llegar a Guadalupe, y están con la 
Virgen, a la que cuentan sus cosas.

A pesar de tener coche y poder ir cómoda
mente, nuestros peregrinos prefieren el andar 
cansado y doliente. Y así, año tras año, cada 
vez con mayor fe y alegría. Y así, año tras año, 
animados por el ejemplo de tantos que como 
ellos hacen el esfuerzo de recorrer a pie los 
kilómetros que llevan a Guadalupe. Desea
mos a nuestros peregrinos lo mejor en estos 
días de marcha. Y esperamos su regreso a 
Belvís con la certeza de que volverán conten
tos, satisfechos del voto cumplido y, sobre 
todo, con la paz y alegría de haber visto y 
rezado a la Virgen. ¡Feliz peregrinar a todos!

__ Mazarambroz_____ .

Las obras 
del polideportivo, 
a punto de finalizar
MAZARAMBROZ
Jesús Martín

Después de finalizar las fiestas y 
las vacaciones, el pueblo se ha queda
do tranquilo. Sin embargo, la vida 
sigue para los que se han quedado. 
Muy pronto, los niños del pueblo ten
drán su polideportivo, que estará si
tuado en el parque del Pocito y cuyas 
obras están a punto de concluir. Asi
mismo, las calles, con motivo de las 
obras de saneamiento de la localidad, 
están siendo levantadas y numerosas 
obras impiden la circulación y el 
tránsito normal por ellas.

Por otra parte, se ha expuesto al 
público el pliego de condiciones de la 
construcción de 46 viviendas en Ma- 
zarambroz, que paliarán, además de 
las necesidades de vivienda, el pro
blema del paro que aqueja a la locali
dad.

__ El Toboso_________ _

El convento 
de las Trinitarias 
será monumento 
histórico-artístico

La Dirección General de Bellas 
Artes, Archivos y Bibliotecas ha acor
dado el expediente de declaración de 
monumento histórico-artístico a fa
vor del convento de las Trinitarias de 
El Toboso.

Vista la propuesta formulada por 
los servicios técnicos correspondien
tes, la Dirección General ha acorda
do, además de la incoación del expe
diente, continuar la tramitación del 
expediente de acuerdo con las dispo
siciones y hacer saber al Ayuntamnto 
de El Toboso que todas las obras que 
hayan de celebrarse en el monumen
to o en su entorno propio no podrán 
llevarse a cabo sin la aprobación pre
via del proyecto del convento de las 
Trinitarias.

_^^_agenda provincial toledana-—____

CINE ALCANTARA
ESTRENO 

¡¡PROXIMO VIERNES!!

Toledo, hoy____
A LAS 20:
• Iglesia del convento de San Cle
mente.— Función principal como fi
nalización del novenario en honor 
de la Virgen de la Salud. Después se 
celebrará el solemne besamanos.
A LAS 21,30:
• Con motivo de la festividad de la 
Virgen de la Alegría se celebra hoy 
un concurso de chocolate para ni
ños.
A LAS 23:
• Juego-concurso de chocolate para 
señoras.

EXPOSICIONES

• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16, a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villareal. Laborables, de 18 a 21 ho
ras.

___Toledo, ayer___

8 de septiembre de 1619: un en
cargo del pueblo de Lillo
En este día, el pueblo de Li

llo encarga al dorador y pintor 
Francisco Gránelo, vecino de 
Toledo, que marche a la citada 
villa para hacer el retablo que 
Melchor de Cisneros había co
menzado en 1603.

Parece que este último artis
ta, ante el retraso en pagarle, 
dejó la obra a medias y se fue a 
labrar el retablo de Carmena.

Francisco Gránelo era un 
gran artista del barroco, y ma
nifestó que ya había hecho más 
de diez retablos dedicados a 
San Martín, por lo que quedó 
contratado para terminarle.

Clemente FALENCIA

Cupón pro ciegos-^

Número premiado ayer

866

Farmacias
TOLEDO

Ernesto Pérez de Gracia.— Calle 
de la Plata, 23 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Juan Sánchez Peña.— A vertida de 
Toledo, 10. Teléfono 800309 (hasta 
las diez).
CARTELERA

Cine María Cristina (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 19 y 21,30 horas: «El lago azul», 
de Randa! Kleiser, con Brooke 
Shields y Christopher Atkins. Foto
grafía de Néstor Almendros. Mayo
res de 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 17,45 y, 
21 horas: «II Festival de Mortadelo 
y Filemón». A las 17 y 22,30 horas: 
«Moonraker». Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— Cerrado por 
descanso del personal.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 18 y 20 
horas: «Una virgen en la familia», de 
Lúea delli Azzeri. Mayores de 18 
años.

Nacimientos^.___
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Rufino, hijo de Ma

nuel Montes y Eugenia Gómez; Ma
ría del Pilar, hija de Román Muñoz 
y María Luisa Villarejo; María del 
Carmen, hija de Regmo García y 
Gregoria Yebenes; Verónica, hija de 
José Díaz y Sacramento Hontanaya; 
Rebeca, hija de Martín Guzmán y 
Eugenia Paredes; Jesús, hijo de Je
sús Martín y María del Pilar Sala
manca; Joaquín, hijo de Joaquín Ji
ménez y Alvara Josefa Mora-Grada
dos; Alberto, hno de Vidal Arredon
do y María Dolores Villaluenga; 
María Estela, hija de Aurelio More
no y María Rosa del Castillo; Rodri
go Varón, hijo de Manuel Villa y 
María Jesús Díaz; Diego, hijo de 
Bienvenido Villareal y María de los 
Angles Fernández.

Matrimonios: José Félix Aparicio 
Jiménez y María del Pilar Ancos 
Pérez; Fernando Cervantes Carro- 
bles y Victoria Romero Alarcón.

Defunciones: Francisco Novales 
Iglesias, de 56 años; Fernando Moli
na Aguado de 20:

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30.

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45? 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12,18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).-

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16. (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

______ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 30,2 gra
dos a las 17,20 horas; mínima, 13 
grados a las 7,50 horas; a las catorce 
horas, 25,2 grados. Humedad relati
va del aire: 37 por 100. Presión at
mosférica: 721,9 milímetros.

El día transcurrió casi despejado, 
con viento variable y flojo.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,50 horas; se pone a las 
20,39. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna salé a las 23,27; se 
pone a las 12,49. Fase lunar: luna . 
llena.
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;/ Vuelta a la Ciudad de la Cerámica

El mallorquín Remis sigue acaparando todos los títulos
Tras dos horas, diez minutos y quince segundos de carrera, cruza

ba Santiago Javier López la línea de meta, instalada en la avenida 
de Pío XII, seguido de un buen número de corredores de los hasta 
39 que habían tomado la salida de lo que suponía la segunda etapa 
de la Vuelta Ciclista Ciudad de la Cerámica, celebrada el pasado 
domingo por la mañana. Una segunda etapa que se convirtió en lo 
mejor de lo visto hasta el momento, ya que la dureza del recorrido, 
el importante número de participantes y la pugna establecida entre 
ellos la hace, sin duda, merecedora de tal calificativo.

Salieron los corredores, jóve
nes entre catorce y dieciséis años, 
amantes de este abnegado y duro 
deporte, del cuartebde la Guar
dia Civil tras hacer un recorrido 
neutralizado desde el bar Capri. 
Las primeras distancias se cu
brieron fácilmente por lo llano 
del terreno, pero a los tres kiló
metros ya se escapaban Miguel 
Angel del Pino y José Rodríguez, 
distanciándose, no sin esfuerzo, 
del pelotón; mientras tanto, Ra
mis Coll reservaba fuerzas para 
la subida al Piélago, que se pre
veía dura. Antes de llegar a la 
primera meta volante, instalada 
en Castillo de Bayuela, los dos 
escapados ya habían sido alcan
zados por otro de los buenos co
rredores inscritos en la prueba 
por el club Alcalá, Luis Guiller
mo Martín Pérez. Y en Castillo 
de Bayuela, pueblo en fiestas, la 
carrera fue recibida por un nu
meroso público que se agolpaba 
en las calles.

La subida se endurece y se li
man las distancias entre los esca
pados y el resto de los corredores. 
Aun así consigue pasar el puerto 
de San Vicente en primer lugar 
José Rodríguez, seguido por Mar
tín Perez. La subida hasta el Real 
es lenta, la cuesta muy empinada 
y el calor obliga a los muchachos 
a robar a pleno pulmón el oxíge
no que el esfuerzo sobrehumano 
necesita para contenerse.

Ramis continúa ganando posi
ciones y supera lo más difícil. Pa
sa el Piélago en primera posición, 
a tres minutos del segundo clasi
ficado. Parece que la victoria no 
se le puede escapar y además es 
líder de la general. Sin embargo, 
la confianza le llevó a perder ven

Ricardo Ortega, un ausepte en Atenas

«El plan Gil está haciendo mucho daño al atletismo»
No le ha sorprendido a Ricardo 

Ortega, toledano y maratoniano 
atleta, la decisión federativa de de
jarle fuera de la representación es
pañola en Atenas, aunque, sin em
bargo, le haya dejado un mal sabor 
de boca. Antes de que comenzaran 
los campeonatos europeos mantu
vimos una conversación con él, en 
la que hablamos de las posibilida
des de España en la cita de esta 
semana y de la situación del atle
tismo español, que Ortega conside
ra un bache en el camino y una 
consecuencia del plan Gil.

—¿Cómo ves a nuestro equipo 
para los europeos?

—No tenemos muchas posibili
dades. Los marchadores sí pueden 
conseguir medalla, pero creo que 
no se puede hacer muy buen papel 
este año. Quizá pueda colocarse 
ofón algún atleta, pero lo cierto es 
que estamos atravesando un bache.

—Los campeonatos nacionales 
de Santiago no demostraron nin
gún avance. ¿Qué te ha parecido?

—En efecto, no han sido buenos, 
aunque quizá pueda echársele un 
poco de culpa al viento y al clima 
que tuvimos. Pero mirando al reloj 
no puedo menos de calificarlos co
mo muy flojos o discretos, si tene
mos en cuenta lo del clima.

—Sin embargo, parecía que el 
atletismo iba hacia arriba en nues
tro país., ¿A qué achacas la sombría 
impresión que disteis los atletas en 
santiago?

—El problema creo que es de 
«ase, que no se ha promocionado 
demasiado a los atletas que se lo 
toman en serio, pero que no son 
considerados de élite. A mí me pa
rece bien que nos ayuden, pero hay 

repartir la ayuda entre todos, 
«ay que cuidar al atleta de élite, 
pero también cuidar y mucho a los 
«tletas que, por falta de poder en
henar en muchas ocasiones, no 
rUe.den evolucionar lo que les sería 
Cosible.

Política de mimar y cuidar 
fe i ctue emana del llama* 

P*an Gil. Aunque Ortega podría 

taja y es alcanzado por un grupo 
de corredores que se irían alter
nando en los puestos de cabeza 
tras la escalofriante bajada por la 
cara oeste de la sierra de San Vi
cente.

La meta volante de Marrupe y 
la secreta de Cervera las paso es
casamente adelantado Ramis, 
que, seguido a corta' distancia, no 
consiguió alzarse con la victoria 
de la etapa, ya que en el esprint 
final fue superado por Santiago 
Javier López, debido, probable
mente, a que Ramis y algunos 
otros corredores entraron en la 
línea de meta por un margen 
equivocado de la calle.

En la entrega de trofeos, el ma
llorquín Ramis, que viene sin 
equipo y tiene que hacerlo todo 
él sólo, se vistió tres de los mai- 
llots: el de la montaña, el de me
tas volantes y el de líder de la 
Vuelta, además de ser también 
líder en metas secretas. Pero Ra
mis entró en meta exactamente 
con el mismo tiempo que el se
gundo clasificado en la general: 
su máximo adversario, Manuel 
Sanz Catalá, del Club Ciclista

Torrejón, quien de seguro hará 
un gran esfuerzo en la etapa que 
se correrá esta misma mañana y 
para la que se piensa que está 
más preparado por ser el recorri
do más llano.

Hay que destacar, por otra 
parte, ya que así nos lo hicieron 
constar estos buenos organizado
res que son los del Velo Club Ci
clista Ciudad de la Cerámica, y 
así lo vimos nosotros, la gran la
bor de los motoristas de la Guar
dia Civil, que se mantuvieron en 
todo momento al lado de la ca- 

Ricardo Ortega, un atleta de la élite que quiere menos atenciones 
para los de su categoría y más ayuda a los atletas de segunda 

linea

ser beneficiado para él, no está de 
acuerdo con la excesiva atención a 
los de su «status» atlético.

—El plan Gil —nos dice Ricar
do— está haciendo mucho daño al 
atletismo. Hay que promocionar 
más a los atletas de base, que po
demos llamar de segunda catego
ría. Es cierto lo que decías que el 
atletismo parecía gozar de muy 
buena salud en España. Ahora 
bien, hay que distinguir entre el 
atletismo popular y el atletismo fe
derativo. Y además casi es mejor 
tener menos fichas aue tener miles 
y que no puedan entrenar.

—¿Ves al atletismo toledano en 
ese mismo bache?

—En Toledo hemos progresado 
más que en otras muchas provin
cias, gracias sobre todo a la labor 
de Rosique, que se na entregado 
muchísimo a la labor. ,

—¿Estarás en la inauguración —¿Te parece que tenías que ha
de la pista de atletismo? ber ido tu y que se quedara De la

—Sí, me apetece muchísimo 
probarla, porque creo que si se 
puede entrenar todos los días la

Santiago Javier López Cabañas venció en la segunda etapa, la 
mejor de las que se han corrido hasta el momento

rrera e hicieron algo desacostum
brado en estos casos. Cuando en
traban en meta con algún grupo 
de corredores no se quedaban en 
la misma, como se hace en gene
ral, sino que daban la vuelta a sus 
máquinas y salían al encuentro 
de los grupos que aún no habían 
llegado.

Tenemos que recordar, final
mente, que'hoy se correrá la ter
cera etapa de la Vuelta. Saldrá la 
marcha neutralizada del bar Ca
pri a las 10,30; a las 10,40 se dará 
la salida de los Arcos del Prado y 
pasará por Cebolla (11,10), Ce- 
rralbos (11,22), Domingo-Pérez 
(11,32), Eruste (11,37), Carriches 
(11,45), La Mata (12,00), Carpió 
de Tajo (12,12), Cebolla (12,41) y 
llegará a Talavera a las 13,30, 
aunque por la velocidad a que se 
viene corriendo podría llegar an
tes.

Clasificación de la segunda 
etapa

1. Santiago Javier López.
2. Guillermo Ramis Coll.
3. Manuel Sanz Catalá.

mayor gente posible, siempre que 
vayan a entrenar seriamente, va a 
ser muy bueno para Toledo. Voy a 
correr, aunque el programa que se 
ha concebido no me favorece mu
cho. Si me parecen un poco cortos 
los cinco mil, ya me dirés cómo me 
van a quedar los mil quinientos o 
los ochocientos.

—Hablando de correr, ¿tú te es
perabas la no participación en.Ate- 
nas?

—Al principio tenía esperanzas, 
pero al ver el rumbo que iban to
mando los acontecimientos vi bas
tante claro que no iba a ir. No me 
ha sorprendido, aunque creo que 
los métodos para decir quién va y 
quién no va son muy subjetivos. 
Para mi entrenador y para mí, sí 
que debía haber estado en Atenas. 
En maratón no tienes marca míni
ma.

Parte aquí?
—No. Sí había que escoger entre 

dos, el primero hubiera sido San-

4. Luis Guillermo Martín Pé
rez.

5. Mariano Bartolomé Sevilla
no.

Clasificación general
1. Guillermo Ramis Coll, 

4-17-42, C. C. Llubi.
2. Manuel Sanz Catalá, 

4-18-25, C.C. Torrejón.
3. Santiago Javier López, 

4-20-55, C.C. Puerto Lápice.
4. Alfredo Camarillo, 4-21-20, 

C. C. Alcalá.
5. Pedro García Prieto, 

4-21-20, C. C. Arganda.

Clasificación general de la 
montaña

1. Guillermo Ramis Coll, 20 
puntos.

2. Miguel del Pino Ollero, 15.
3. Luis Guillermo Martín, 11.

Clasificación general por 
equipos

• 1. Club Ciclista Torrejón, 
13-10-52.

César G. SERRANO

tiago y luego yo. Precisamente 
mandé uñatearía a la Federación 
para que la representación españo
la en maratón fuera de más de uno, 
pero se ve que por temor a que nos 
pusiera mal la prensa han decidido 
que vaya uno solo para no hacer el 
ridículo. Aunque yo no estoy de 
acuerdo con ese razonamiento.

El domingo corría Ortega la ca
minata de Cercedilla, de veintiún 
kilómetros de recorrido, prueba 
tradicional organizada por MAPO- 
MA (Maratón Popular de Madrid), 
asociación a la que pertenece Ri
cardo.

—¿Qué proyectos tienes de aquí 
a unos meses?

—Es posible que me vaya a co
rrer la maratón de Nueva York, ya 
que me han invitado. De todas ma
neras, no es seguro aún, porque es
toy tratando que alguien o alguna 
firma coipercial me pague el viaje y 

*el alojamiento. El maratón será el 
31 de octubre.

Fernando LLAMAS

limo. Ayuntamiento 
de Mora (Toledo)

EDICTO
Habiéndose aprobado inicialmente por el Pleno de la Corpo

ración, en su sesión del día 27 de agosto ppdo., el expediente 
de Plan Parcial del sector 17 de las normas subsidiarias de 
Mora, para la futura urbanización denominada «La Finca», 
promovida por don Felipe García-Quirós Sánchez-Rubio, en 
nombre de promociones inrpobiliarias de Mora de Toledo, se 
expone el expediente, proyecto y el referido acuerdo a informa
ción pública por plazo de un mes, a los efectos de posibles 
reclamaciones.

Mora, 2 de septiembre de 1982.— El alcalde.

Malos tiempos 
para el atletismo 
toledano de élite

No se puede decir que corran 
buenos vientos para el atletismo 
toledano de élite. Por un lado, te
nemos la ya famosa y duradera le
sión del mediofondista José Luis 
González. Por otro lado, ya se ha 
confirmado a principios de esta se
mana lo que se presagiaba que iba 
a ser una realidad: el fondista y 
maratoniano Ricardo Ortega que
dó excluido de la lista de atletas 
que acudieron a Atenas para parti
cipar en el Campeonato de Europa 
de Atletismo al aire libre y que se 
celebran durante los días 6 al 12 de 
este mes de septiembre.

De este modo, mientras que 
nuestra provincia podía aportar a 
estos dos estupendos atletas, no 
tendremos niríguno. José Luis 
González, como ya sabe el aficiona
do, luego de proclamarse campeón 
europeo «indoor» de 1.500 metros 
en Milán, entró en una fase de os
curecimiento, al parecer, debido a 
una extraña lesión; lo cierto es que 
no está en Atenas compitiendo por 
algún metal con alguno de sus ad
versarios.

El maratoniano Ricardo Ortega 
ha visto una vez más —¿cuántas 
van ya, Ricardo?— truncadas sus 
aspiraciones de representar a Es
paña en unas competiciones de al- 
tura, como puede ser una olimpía
da o unos campeonatos de Europa. 
Después de participar con éxito en 
la maratón de Seúl (Corea), donde 
quedó en octavo lugar, quedó sub
campeón nacional de la distancia 
en Laredo, tras Santiago de la Par
te. Bien es verdad que éste le ganó, 
pero no es menos cierto que el mé
dico-atleta ya ha hecho méritos 
más que de sobra para merecer es- 
taí en la lista de atletas cara a 
Atenas facilitada por el selecciona- 
dor nacional Carlos Gil.

Hace dos años te privaron de 
estar en la olimpíada de Moscú 
¿Te acuerdas, Ricardo? Ahora han 
hecho lo mismo para asistir a Ate
nas. Es una lástima que este joven 
corredor no brille realmente como 
se merece. No obstante, para los 
que le conocemos un poco no pasa 
desapercibido el esfuerzo, su entre
ga y voluntad, ya que después de 
cumplir sus obligaciones profesio
nales como médico, aún tiene el 
espíritu de sacrificio y-la voluntad 
de dedicar más de dos horas dia
rias de entrenamiento por caminos 
y carreteras. No cabe duda que el 
atletismo tiene una deuda contigo 
y que tarde o temprano tendrá que 
pagártela. No te desanimes por es
to y continúa tus entrenamientos y 
sacrificios. No tardarás en recoger 
sus frutos y, sin duda, nos darás a 
los toledanos otras alegrías y satis
facciones, como ya nos las han da
do anteriormente tus compañeros 
González, Fernández Gaytan...

Carlos MARTIN-FUERTES

-*** de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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B marcador quedó en 8-1

La Piedad dejó jugar 
al Fuensalida, y éste goleó

Campo municipal de deportes El Parque: tarde con algo de viento 
y terreno de juego en malas condiciones por la arena que se ha puesto 
en el campo, demasiado movediza, lo que dificultaba el buen juego de 
los jugadores, aue fallaban al hundirse en el piso. Entrada aceptable, 
que dejó más ae 90.000 pesetas en taquilla.

Resultado: Fuensalida, 8; La Piedad de Santa Olalla, 1.
Fuensalida: Cortijo (Jesús), Moya (José), Viverti (Bartolo), Juanjo, 

Ortega, José Luis, Enrique, Del Pino (Pedro), Miguel, Toñín y Serra
no. ,

La Piedad: Reyes, Raúl, Roque, Ventura, Carmelo, Miguel Angel, 
Carlos, Juan Julián, Román, Santiago y Emilio (Juan José). ,

Arbitro: Señor Calero Barquero. Auxiliares, Rodríguez. Bellón y 
Palomo Gómez. Bien. Sacó tarjeta roja al masajista y entrenador 
visitante. , _ , .

Goles: Minuto 5, Viverti; 25, Moya; 54, José Luis; 57, José Luis; 72, 
José Luis; 74, Juanjo; 80, Toñín, y 83, Miguel. El gol de La Piedad fue 
marcado en el minuto 70 por Juan Julián.

Partido con festival goleador del Fuensalida, que demostró gran 
superioridad sobre el contrario, que se defendió como pudo. El primer 
tiempo resultó un poco soso, quizá porque se marcó muy pronto y los 
jugadores locales vieron su superioridad, mostrándose un poco confor
mistas. El primer tiempo finalizó con un 2-0.

El segundo tiempo fue más movido y mejoró mucho el juego, 
realizándose jugadas muy ligadas con pases al primer toque y al hueco, 
desconcertando ál contrario, sin que los fuensalidanos se emplearan 
muy a fondo. La goleada pudo ser mucho más contundente, porque se 
perdieron oportunidades muy claras.

El público, ni que decir tiene, se lo pasó un rato bien por el rápido 
y vistoso juego del equipo local, que caaa día va más hacia arriba física 

. y técnicamente, aunque falte todavía un 40 por 100 de puesta a punto. 
El trofeo de Ferias, que se juega próximamente, será el último control 
para determinar la buena forma de los jugadores.

El partido fue muy correcto y se jugo con gran deportividad. Los 
visitantes dejaron jugar y esto facilito la goleada. Muy bien el ártibro, 
imparcial y justo al expulsar al masajista y al entrenador de La 
Piedad, por insultar a un linier. El público fue muy correcto también.

Esperamos que el Fuensalida siga su buena racha y en el campeona
to de Liga siga luchando por uno de los puestos de arriba y logre el 
tan deseado ascenso, ya que en las dos últimas temporadas la suerte 
le volvió la espalda. Mariano RODRIGUEZ

Se resolvieron los problemas en Escalona 

El Atlético Escalona 
tiene ya presidente

Tras dos años de vacío en este nivel, el At. Escalona recupera su 
equipo de juveniles. Para cruz de la moneda, este año no contarán 

con equipo juvenil
Parece que en Escalona se han 

Resuelto los problemas de dirección 
y el Atlético Escalona —nacido de 
la desaparición provocada del Es
calona— cuenta con un presidente 
legal: Antoliano Fernández Sán
chez, el que fue elegido en la asam
blea fundacional del club. Adelino 
Doallo Cardoso, el hombre en dis
cordia que también pretendía ser 
el presidente del club, ha ido a las 
dependencias de éste y ha recogido 
sus bártulos.

La primera información que re
cibimos de la nueva junta es la re
surrección de un equipo infantil 
del club, que había funcionado du
rante años pero que desapareció 
hace ya dos. Esta falta de cantera

se hizo notar rápidamente en el 
club, pues cuando pasaban los ju
veniles al primer equipo no había 
ingreso de jugadores infantiles en 
el juvenil. Como consecuencia de 
esto no hay equipo juvenil, pues el 
primer conjunto de la entidad está 
compuesto por juveniles. Ya vere
mos si con la formación del equipo 
infantil se vuelve a recomponer el 
Atlético Escalona.

Deseamos también que Antolia
no Fernández, un hombre que ha 
sido jugador del Escalona durante 
años, consiga un club deportivo lle
no de equipos y de triunfos y no 
resulte que está en el cargo para 
figurar exclusivamente.

Sonseca-Mora 
y Santa 
Bárbara-Ocaña 
abrirán la segunda 
eliminatoria 
deCopa

A eso de las ocho de la tarde 
de ayer se realizó el sorteo que 
emparejaría a los equipos clasi
ficados tras la primera elimina
toria de la Copa de Aficionados 
de Castilla. Los resultados del 
sorteo han sido los siguientes: el 
Sonse.ca tendrá que vérselas 
con el Mora, haciéndose reali
dad la posibilidad que apuntá
bamos en esta misma página de 
que el partido que los dos equi
pos juegan esta tarde fuera el 
anticipo de la eliminatoria de 
Copa. Por otro lado, el Santa 
Bárbara ha sido emparejado 
con el verdugo del C. D. Toledo 
en la primera eliminatoria, es 
decir, el Ocaña C. F.

Hacer pronósticos a priori es 
arriesgado y no sirve para mu
cho, pero el partido de esta tar
de nos ofrecerá datos sobre las 
posibilidades del Sonseca y del 
Mora. Respecto a los partidos 
entre el Santa Bárbara y el 
Ocaña, sólo, podemos decir que 
el Ocaña va eufórico a comerse 
al segundo representante de la 
capital.

ATIENDA SU SALUD

Atención 
a los peligros 
caseros.

El peligro de accidentes no sólo existe de 
puertas para afuera. Dentro de su casa tam
bién hay peligros qtie usted debe procurar 
prevenir. Preste atención a estas recomen
daciones, pueden ayudarle a que su hogar 
siga siendo feliz.
• No deje al alcance de los niños medica

mentos ni artículos de limpieza. Nunca 
ponga productos tóxicos en envases que 
hayan contenido alimentos o en botellas 
vacías de refrescos.

• No abandone la cocina, dejando sartenes 
en el fuego.

• Mantenga a los niños alejados cuando esté 
guisando o planchando.

• Al realizar reparaciones eléctricas, si no se 
es experto, corte la corriente.

• Proteja los enchufes para que los niños no 
puedan introducir nada.

• Si tiene hijos pequeños preste especial
atención a las medidas de seguridad en terrazas y ventanas.

• Tome toda clase de precauciones en el uso de infiernillos, estufas y 
braseros.

• Tenga siempre a mano y en lugar visible las direcciones y teléfonos 
de los centros de urgencia.

La salud es vida.Cuídela.

JUNTA DE COMUNIDADES CASTJLLALA MANCHA

Sonseca y Mora 
se enfrentan hoy

Esta tarde, en Sonseca, coinci
diendo con las ferias de este pue
blo, se diputará un encuentro entre 
el Sonseca y el Mora, lo que podría 
haber sido un anticipo de la elimi
natoria de la Copa ae Aficionados 
que se sorteó ayer en la Federa
ción. Un solo partido dirimirá el 
campeón del trofeo, y la incerti
dumbre nos mueve a calificar de 
interesante el encuentro de esta 
tarde.

Los dos equipos vencieron con 
justicia en sus confrontaciones do
minicales al Sampru y al Arenas. 
Lo más espectacular fue el resulta
do que alcanzó el Mora contra el 
Arenas: un cinco a cero que lo dice 
todo.

Según nos comentaba el entre
nador del equipo moracho, Anto
nio Ramírez, esta tarde alineará a 
una combinación de jugadores 
sub-23 y jugadores más veteranos, 
para afrontar los compromisos del 
equipo en el próximo fin de sema
na.

Como ya sucedió en la primera 
eliminación de Copa de Aficiona
dos, el Mora tendrá que enfrentar
se el domingo por partida doble. 
Por un lado, la ya mencionada 
competición de aficionados, y por 
otro, frente al Titán de Ajofrín, 
que devuelve la visita que hizo el 
Mora para participar en el torneo 
Ajofrín. Así, pues, que Antonio Ra
mírez va a tener un domingo entre
tenidísimo.

—Tiro con arco
Lillo venció 
en las tiradas largas

El domingo se disputó en el campo 
del Centro Nacional de Parapléjicos 
de Toledo la primera tanda del cam
peonato nacional postal de septiem-, 
bre de tiro con arco. Sólo seis partici
pantes acudieron a la cita y tendrán 
que volver a enfrentarse el próximo 
domingo para'las tiradas cortas, en 
las que pueden participar también ti
radores noveles.

El domingo pasado la competición 
fue de tiradas largas, de sesenta y 
noventa metros, y las competiciones 
de los arqueros fueron las siguientes:

Categoría sénior

1. Juan Bautista Lillo, 267 pun
tos.

2. Ramón García, 219.
3. Carlos Moreno, 217.
4. Javier Martín, 176.
5. Miguel Guerrero, 170.
6. Mariano Ballesteros, 112.

Damas

, t- S11(Lcompitió JosefaTfr^ <^«1?
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Según García Cobacho, 
^retado provincial centrista 

«No ir con AP 
a fas elecciones 
ha supuesto 

jm respiro 
para los militantes 
de UCD»

«La decisión del comité ejecutivo 
nacional ha supuesto un respiro para 
los militantes de UCD. La gente está 
contenta por esta toma de postura», 
nos decía ayer Jesús García Cobacho, 
secretario provincial del partido cen
trista, Que estuvo el martes por la 
tarde’reunido con el presidente Lavi- 
11a y con sus homónimos del resto de 
España.

Nos pusimos en contacto con Je
sús García Cobacho para que fuentes 
directas nos contaran la importante 
decisión adoptada el martes por el 
comité ejecutivo nacional de UCD. El 
señor García Cobacho, aunque no es
tuvo en este órgano, sí mantuvo una 
entrevista de varias horas con Lande- 
lino Lavilla, y junto con otros secre
tarios provinciales de UCD cambió 
impresiones. «La decisión del comité 
ejecutivo de no ir a las elecciones con 
Alianza Popular ha caído estupenda
mente, sobre todo a nivel de militan- 
cía. La gente creo que ha respirado y 
todos estamos contentos», manifesta
ba el posible nuevo presidente de la 
Diputación tras la dimisión de Gon
zalo Payo. «Los hombres y las muje
res que se apuntaron a nuestro parti
do creo que no querían que les con
fundieran con la ideología de Alianza 

“Popular. Yo, a nivel de secretario 
provincial, me congratulo también de 
no haber llegado a la pretendida «ma
yoría natural». Con este acuerdo de 
ayer —refiriéndose al martes— creo 
que todos hemos recobrado algo los 
ánimos y nos vamos a volcar en la 
preparación de las próximas eleccio
nes», añadía el señor García Cobacho.

En el encuentro con el presidente 
de UCD nacional, el secretario pro
vincial del Partido le manifestó, se
gún él mismo nos decía, que la gran 
mayoría de los militantes y votantes 
de UCD lo han pasado muy mal con 
el espectáculo dado por los miembros 
del grupo parlamentario, exhortando 
a Landelino Lavilla a que ahora en la 
formación de las listas electorales se 
tuviera mucho cuiado con la inclu
sión de hombres que tras las eleccio
nes pueden crear unos problemas 
similares a los vividos.
Menos dinero que en el 79
, En nuestras páginas de ayer reco

gíamos someramente los cálculos 
aproximados del costo de la campaña 
electoral entre los principales parti
dos. No recogíamos, en cambio, el 
presupuesto del todavía partido ma- 
yoritario en la provincia. Jesús Gar
cía Cobacho manifestaba ayer ayer a 
YA de Toledo que todavía no estaban 
hechas las asignaciones a las provin
cias. Si en 1979 UCD de Toledo gastó 
unos ocho millones de pesetas, en la 
presente campaña no piensa superar 
esta cifra, sino todo lo contrario.

Oyeren Toledo

Reunión del comité 
ejecutivo regional 
dd PSOE de Castilla- 
La Mancha

A las cinco y media de la tarde 
de ayer comenzó la reunión del co-. 
ñute ejecutivo regional del PSOE 
ue Castilla-La Mancha en un res- 

de la localidad .de Olías 
del Rey, a unos ocho kilómetros de 
*a capital toledana. En la reunión 
se elaborarán las listas para el 
Congreso y el Senado de las cinco 
provincias castellanas (Albacete,

। Real, Cuenca, Guadalajara 
°)’ según informa Europa

Además de la elaboración de las 
el comité ejecutivo regional 

estudiará la postura de los socialis
tas ante la asamblea provisional de 
la región para, posteriormente, 
nombrar los componentes de la 
asamblea por parte del PSOE. Las 
natas que se elaboren con los nom- 
"fes de los candidatos serán pasa
das más tarde 4t.la ejecutiva nacional.

Rodríguez Sahagún y el ex 
gobernador civil presentan 
hoy el CDS

El Centro Democrático y Social hará hoy su presentación oficial en 
Toledo, en un almuerzo con la prensa. Según las primeras impresiones, 
a la comida acudirán, por parte del partido del ex presidente del 
Gobierno Adolfo Suárez, Agustín Rodríguez Sahagún, ex ministro de 
Defensa y uno de los principales promotores del CDS, y Fernando 
Montero Casado de Amezua, gobernador civil de Toledo hasta la sema
na pasada, que presentó su dimisión para incorporarse a dicho partido.

La aparición del CDS en Toledo 
era esperada desde hacía semanas. 
Prácticamente desde que tomó 
cuerpo la creación del nuevo parti
do, en los ambientes políticos de la 
provincia no ha parado de hablarse 
del CDS, debido a las vinculacio
nes de los hombres de UCD en la 
provincia con el ex presidente del 
Gobierno. Muy sonado fue el ru
mor sobre la incorporación de Juan 
Ignacio de Mesa, alcalde de Tole
do, al partido, cosa que el propio 
interesado desmintió tras varios 
días de deshojar la margarita.

Es muy posible que hoy salgan a 
la luz los hombres del CDS en To
ledo, que, de existir, han llevado 
sus gestiones con verdadero sigilo. 
Unicamente se sabe como seguro, 

A nivel provincial

Tampoco este curso 
se ha conseguido la total 
escolarización en preescolar
Según el director provincial de Educación, esto no 
será posible hasta dentro de tres o cuatro años

El calendario escolar para el presente curso académico, el número 
de alumnos que realizarán sus estudios dentro de las distintas modali
dades, los centros de reciente creación y las becas que la Dirección 
Provincial piensa ofrecer este curso son los temas más significativos 
que abordo el director provincial de Educación, Bonifacio Alcañiz, 
durante una reunión informativa mantenida con los medios de comu
nicación en la mañana de ayer. Entre estas cuestiones cabe resaltar 
que, si bien en nuestra provincia se ha conseguido este año la total 
escolarización de alumnos de EGB, no ha ocurrido igual con los de 
preescolar.

Por lo que se refiere al calendario escolar, y si bien la fecha del 
comienzo del curso estaba prevista para el día 13 de este mes en los 
niveles de EGB y preescolar, ésta se ha pospuesto hasta el jueves día 
16, tanto para la enseñanza estatal como para la privada, iniciándose 
las clases en BUP y formación profesional el día 4 de octubre. Asimis
mo quedan establecidas en dicho calendario las vacaciones, tanto de 
Navidad como de Semana Santa, desarrollándose las primeras entre 
el 23 de diciembre y el 9 de enero, ambos inclusive, y las segundas 
entre el 27 de marzo y el 4 de abril. También como festividades, 
además de las fiestas patronales de cada localidad, que lógicamente 
son aleatorias, se establece para EGB el día 27 de noviembre, día de 
San José de Calasanz; para bachillerato, Santo Tomás de Aquino, el 
día 28 de enero, y para formación profesional, el 31 de enero, día de 
San Juan -Bosco.

En cuanto al número de alumnos que se han estimado para este 
curso académico próximo a comenzar, el director provincial señalaba 
que se han mantenido con un ligero incremento respecto al año 
anterior. Así, en educación general cásica habrá 48.500 alumnos en 
colegios estatales y 17.000 en privados; en preescolar, 10.000 en estata
les y 5.000 en privados; para cursar el bachillerato unificado polivante 
habrá 6.800 alumnos en centros estatales y 3.200 en privados. La 
educación permanente de adultos la cursarán 1.700 alumnos en cole
gios estatales y 162 en privados, y, por último, dentro de educación 
especial se prevé incrementar los 932 alumnos sobre el año anterior.

Otro aspecto igualmente interesante es el tema de los nuevos cen
tros que en el 82-83 empezarán a funcionar, entre los que se encuen
tran uno en la localidad de Noblejas y otío en la de Mocejón, que se 
inaugurarán el próximo día 3, así como otros en Consuegra, Talavera 
de la Reina, Escalonilla, Santa Cruz de la Zarza, Ocaña y Toledo, 
donde se pondrán en funcionamiento dos: uno en el polígono indus
trial y otro en la zona de San Lucas. Todos estos centros han supuesto 
la considerable cifra de 263 millones de pesetas a modo de inversión 
y 44 más para equipamiento.

Los alumnos que se beneficiarán de los mismos también son consi
derables, pues existen 3.120 plazas. En otro orden de cosas, el señor 
Alcañiz matizaba que el Ministerio ha invertido también en nuestra 
provincia 17,5 millones de pesetas más para realizar obras menores en 
35 localidades, con lo cual se han mejorado 10.000 puestos escolares. 
«Así —señalaba nuestro interlocutor—, haciendo un pequeño balance 
de lo que en este aspecto va a suponer el año 1982 desde su comienzo, 
puedo puntualizar que nos hemos gastado 515 millones de pesetas, de 
los cuales 61 se han invertido en obras para reformar centros, 125 
millones en la creación de nuevos colegios y el resto en obras que 
próximamente se adjudicarán».

El polígono, un eterno problema
Un tema que ha preocupado y sigue preocupando bastante es la 

cuestión de la escolarización total, que desafortunadamente este año 
tampoco se ha podido conseguir, y así, si bien en EGB el tema parece 
solucionado, no ocurre lo mismo con preescolar, donde de modo opti
mista se piensa puede alcanzarse una situación óptima para dentro de 
tres o cuatro años. Concretamente en Toledo capital el principal 
problema se ha planteado en él polígono industrial, donde se atenderá 
la escolarización de 160 alumnos con cinco años, aún sin escolarizar, 
pero solamente se podrá ofrecer plaza escolar a 140 de los 280 niños 
.de cuatro añasque así lo han solicitada

porque así lo ha declarado el inte
resado a YA de Toledo en una en
trevista publicada hace unos días, 
que el ex gobernador civil de Tole
do está dispuesto a preparar las 
elecciones en la provincia por este 
partido y si se lo piden estaría dis
puesto a encabezar la candidatura 
al Congreso por el CDS.

En ambientes próximos a UCD 
de Toledo ha sorprendido la pre
sentación que hoy hará el partido 
de Suárez en la provincia. Ayer 
mismo comentaba a YA de Toledo 
Gonzalo Payo que no creía que se 
presentaran éstos en la provincia. 
«Lo que está claro —añadió— es 
que no estamos dispuestos a atacar 
a Adolfo Suárez» en una confronta
ción electoral.»

Un parapléjico de veintidós años 
se suicida arrojándose al Tajo

Santiago Galán Rabasco, de veintidós años de edad, se suicidó en 
la tarde del martes arrojándose a las aguas del Tajo. El suicida 
estaba internado en el Centro Nacional de Parapléjicos y ésta era 
la tercera vez que intentaba quitarse la vida.

Santiago Galán Rabasco lleva
ba varios meses internado en este 
centro sanitario como consecuen
cia de haberse tirado desde una 
ventana de su casa de Madrid 
para librarse del servicio militar. 
A consecuencia de este hecho, el 
joven había quedado parapléjico 
y no podía mover las piernas. Se
gún hemos podido conocer, San
tiago Galán ya había intentado 
varias veces quitarse la vida du
rante su estancia $n el hospital, y 
tras una de ellas fue internado en 
el Psiquiátrico de nuestra ciudad, 
de donde salió hace unos dos o 
tres meses. En la tarde del mar

B señor Payo, fírme en su postura

El 15 se reunirá la asamblea
regional, pese a lo que digan 
PSOE y PCE

«El 15 de septiembre, digan lo que digan, se celebrará la asamblea 
provisional de la región. Y esta convocatoria no obedece a una razón 
caprichosa. Se hace en cumplimiento del Estatuto, que es una ley 
orgánica, en cuyo articulado explícitamente se dice que en el plazo 
máximo de treinta días de aprobado el Estatuto se convocará la asam
blea provisional, nos decía ayer Gonzalo Payo, presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Con estas palabras respondía así 
a las manifestaciones hechas en los 
últimos días por el PSOE y el PCE 
en el sentido de que probablemen
te sea ilegal la convocatoria, ya que 
una vez disueltas las Cortes no es 
posible atribuir a ningún partido 
político un número determinado 
de parlamentarios. Al menos esto 
es lo manifestado por el PCE de 
Castilla-La Mancha en un comuni
cado hecho público. En él conside
ran que la constitución de las 
asamblea provisional de la región 
en las actuales circunstancias viola 
el Estatuto de Autonomía y cons- 
tit— ye un acto de frivolidad polí
tica. Después de una serie de consi
deraciones acaban diciendo: «Ante 
esta situación, el PCE propone en
contrar entre todas las fuerzas re
presentativas de la región una 
solución constructiva que permita 
asegurar el funcionamiento de las 
instituciones autonómicas, hasta 
tanto la voluntad de los ciudada
nos expresada con su voto permita 
constituir una asamblea provisio
nal basada en las Cortes electas, 
solución que, a nuestro juicio, debe 
consistir en prolongar las funcio
nes de la actual Junta de Comuni- 
dades.M

El PSOE de Castilla-La Man
cha, a la hora de redactar esta in
formación, se encontraba reunido 
en un restaurante toledano para 
adoptar una decisión de cara ai en
cuentro del día 15. Hace unos días 

GALERIA SELECCION
Inauguración de la temporada 82/83 

Expone:

FERNANDO DE MARTA
Del 10 al 25 de septiembre de 1982

Laborables, de 10a2yde4a8 
Festivos, de 12 a 2

Calle Puerta Llana, 14. Teledo. Teléfono 22 89 23

tes, sobre las cinco, aprovechan
do un descuido de los celadores 
que pasean por los jardines del 
Centro de Parapléjicos, se acercó 
hasta la orilla del Tajo y se arrojó 
a las aguas. Aproximadamente 
una hora más tarde el joven fue 
rescatado, ya que su cuerpo se 
había quedado enganchado en 
una de las ramas de los pinos que 
bordean el río a su paso por el 
hospital.

El joven suicida fue enterrado 
a las cuatro de la tarde de ayer en 
el cementerio municipal de nues
tra ciudad.

recogíamos que el partido en la 
oposición estaba estudiando la po
sibilidad de considerar ilegal la 
constitución de la asamblea y no 
asistir a la misma. En este momen
to, aunque se desconoce la decisión 
de los socialistas regionales, es 
muy probable que asistan a la reu
nión de la asamblea provisional 
con los miembros que les corres
pondan, pero absteniéndose de 
presentar candidato a la presiden
cia de la Junta y a la de las Cortes 
provisionales constituyentes. De 
este modo harían patente su dis
conformidad con la constitución de 
la asamblea, pero sin hacer dema
siado ruido. Decimos esto porque 
en el caso de que se boicoteara la 
constitución de la asamblea, la 
elección provisional del presidente 
de la Junta hasta las elecciones al 
Parlamento regional previstas para 
abril, UCD tendría un arma estu
penda para tachar a los socialistas 
de impedir el funcionamiento de 
las instituciones regionales y pro
gresivo acceso de la región a su 
autonomía.

La postura socialista quedará 
desvelada hoy. Pero lo que es ségu- 
ro, según nos decía el señor Payo, 
es que el próximo 15 de septiembre 
la asamblea provisional se reunirá 
en Toledo, en San Pedro Mártir, 
«digan lo que digan y en cumpli
miento de lo preceptuado en una 
ley orgánica», incidía el señor Payo.
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Con presencia de representantes 
de 50 pueblos de la comarca

Gregorio Peláez instruyó 
a los militantes de UCD 
de cara a la campaña electoral

La sede de Unión de Centro Democrático en Talavera fue escenario el 
pasado martes de diversas reuniones, en las que, bajo la presidencia de 
Gregorio Peláez, se estudió la estrategia electoral a seguir en la comarca de 
Talavera. A estas reuniones asistieron más de un centenar de representan
tes no sólo de UCD de Talavera, sino también de más de cincuenta 
poblaciones de nuestra comarca, que hablaron e intercambiaron puntos de 
vista sobre la estrategia a seguir y oyeron los consejos que el propio señor 
Peláez les dio sobre la próxima campaña. Una campaña que, según señaló 
a este diario el secretario de Política Municipal de UCD Toledo, Angel 
María Ferrero, se centrará en una «búsqueda meticulosa del voto con 
espectacularidad y apoyada en métodos clásicos, pero con utilización de 
medios ultramodernos».

Opiniones favorables a la coalición UCD-CDS
La jornada se dividió en dos reuniones, en las que acompañaron a 

Gregorio Peláez el propio señor Ferrero, Martiniano Blázquez y otros 
diputados provinciales. El tema central, ya queda dicho, no fue otro que 
la estrategia electoral a seguir en determinados lugares y poblaciones, y en 
este sentido se tomó el acuerdo de adaptar las respectivas campañas a las 
determinadas poblaciones en las que se trabaje. Otro tema que se trató fue 
el de las coaliciones y la decisión del comité ejecutivo nacional respecto a 
éstas, señalando el señor Ferrero a nuestro diario que aunque hubo opinio
nes para todos los gustos, «fueron más las opiniones favorables a un 
entendimiento con el CDS de Adolfo Suárez que a un acercamiento hacia 
la Alianza Popular de Manuel Fraga».

«La mayoría de nosotros, los de UCD Toledo y también UCD Talavera, 
veríamos con buenos ojos una coalición con el CDS, porque en definitiva 
parece mucho más lógico una unión entre dos opciones de centro de cara 
a las elecciones que ir por separado. Esa unión, en nuestra opinión, se debe 
dar antes de las elecciones para que tenga resultado de cara a las urnas. 
El que haya dos centros es algo muy raro y que no puede seguir ocurriendo 
por tiempo indefinido, señaló el señor Ferrero en declaraciones para YA de 
Toledo.

Estas reuniones tendrán coqtinuación durante las próximas semanas. 
Precisamente ayer en Toledo estaba previsto celebrar otra por la tarde, a 
la que asistirían los representantes centristas en las poblaciones de-la zona 
toledana de la capital. Todas con un objetivo común denominador: prepa
rar la campaña electoral de una forma espectacular y positiva.

Si antes no hay acuerdo en el convenio del sector

CC. OO. y UGT declaran 
jornada de huelga de comercio 
en el primer día de la feria

El acuerdo es extensivo a Toledo y al día 25
Ante la falta de acuerdo en la negociación del convenio colectivo 

provincial del sector de comercio y a la vista de las posturas enfrenta
das y discordes de las partes social y empresarial, los sindicatos 
Comisiones Obreras y Unión General de Trabajadores han decidido 
declarar jornadas de huelga en el sector los próximos días 21 y 25 de 
septiembre. Esta medida, ratificada el pasado martes por los escasos 
asistentes a la reunión informativa que ambos sindicatos convocaron en 
la sede de CC. OO. en Talavera, de llevarse a cabo supondría un grave 
perjuicio para el comercio talaverano precisamente en el primer día de 
feria, aunque los representantes de los sindicatos presentes en esta 
reunión manifestaron a nuestro diario que se trata de una coincidencia 
y no de una fecha buscada con premeditación para hacer más daño.

PATRONATO RECTOR DE LA 
III FERIA REGIONAL 

DE ARTESANIA
Bases de concurso para la adjudicación de los 
espacios destinados a servicios de hostelería 

en el palacio H. Tavera con motivo de 
celebrarse la III Feria Regional de Artesanía

CONDICIONES:

1 .a Es objeto del presente concurso la adjudicación de los 
espacios:

— Restaurante planta superior.
—Mesón planta baja.
— Bar zona exterior.

2 .a Complementos de decoración, mobiliario, instalacio
nes necesarias, montaje y desmontaje por cuenta del licita- 
dor. w

3 .a Los costos de consumo de energía eléctrica y agua 
serán a cargo del licitador.

4 .a El tipo de tasación se fija en 1.000.000 (un millón) de 
pesetas, cantidad que los licitadores podrán mejorar en sus 
ofertas.

5 .a Incluir en la licitación lista de precios y cualquier 
oferta que pueda mejorar las condiciones del servicio (menú 
dtel día, etc.).

6 .a En las ofertas presentadas acompañarán:
a) Documento nacional de identidad o fotocopia, 
b) Acreditación de la profesionalidad del mismo.
c) Oferta económica en sobre cerrado y sellado.

7 .a En lo referente a seguros, deberán ser suscritos por 
el licitador tanto de los concernientes a seguridad social 
como a la cobertura de riesgos de todo tipo. Las correspon
dientes pólizas deberán ser presentadas ante el consejo 
ejecutivo del Patronato de la Feria.

8 .a Las ofertas se presentarán ante la secretaría particu
lar de la presidencia de la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, palacio de Fuensalida (Toledo), hasta las 
doce horas del día 25 de septiembre de 1982.

9 .a La apertura de las ofertas recibidas y posterior adjudi
cación provisional se efectuará ante el secretario de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha el lunes día 27 de 
septiembre de 1982 a las doce horas.

10 .a La finalización del contrato correspondiente deberá 
efectuarse antes del día 1 de octubre de 1982, en cuyo 
momento deberá haberse efectuado el ingreso comprome
tido.

11 .a En todo lo ,no previsto se estará a lo dispuesto en 
el Reglamento de Contratación del Estado.

Toledo, 2 de septiembre de 1982.— Director gerente 
en funciones.

De cualquier forma no se des
carta que en los próximos días y 
ante el anuncio de esta huelga se 
vuelva a la mesa de negociaciones 
con ánimos distintos que los hasta 
ahora presentados por la parte em
presarial. La causa del desacuerdo 
está en que mientras la parte social 
quiere y pretende la subida de un 
10,5 por 100 o en todo caso un 9,5 
más revisión salarial semestral, la 
parte empresarial no está dispues
ta a ofrecer más de un 8,5 o llega
rían al 9 por 100 sin revisión sala
rial. El desacuerdo entre unos y 
otros ha dado pie a la paralización 
de las negociaciones, y como por 
parte de los sindicatos se piensa 
que «sólo nos falta ya hacer una 
huelga de hambre para ser escu
chados», se ha decidido declarar la 
huelga como última y única salida 
posible en este estado de cosas.

Las centrales, 
conscientes del riesgo

Juan Arroyo, Antonio Carrión y 
Doroteo García, de CC. OO., y José 
Miguel Mendiola, de UGT, expli
caron a los treina y cinco asistentes 
a la reunión de Talavera los distin
tos pasos dados en esta negocia
ción que ya empezara hace más de 
dos meses y que no ha tenido hasta 
la fecha ningún resultado positivo. 
Los representantes sindicales hi
cieron hincapié en que a la hora de 
tomar esta decisión habían tenido 
en cuenta un posible fracaso de la 
convocatoria, «pero asumimos ese 
riesgo —dijeron— porgue en todo 
caso si hay un fracaso este será de 
los propios trabajadores, que verán 
cómo su convenio no se ha podido 
negociar y serán los culpables si el 
empresario adopta medidas de

fuerza para no subirles sus sala
rios».

Perder un año de subida

Haciendo historia, Juan Arroyo, 
de Comisiones Obreras, dijo que si 
no se llegaba a un acuerdo satisfac
torio para los trabajadores en este 
año —y satisfactorio sólo ha de ser 
para ellos más allá de una subida 
del 9,5 por 100 y revisión salarial 
semestral— se habría perdido en 
dos años uno entero de subida, 
pues ya hace dos años se firmó un 
convenio con una baja del 3 por 
100 al índice de precios al consu
mo, el año pasado con una baja del 
3 por 100 nuevamente, y si firman 
este año según las condiciones que 
los empresarios establecen se per
dería otro 6 por 100 más.

Pero los sindicatos son conscien
tes de su escasa representatividad 
en este sector, que afecta a más de 
dos mil quinientos trabajadores de 
la provincia, de los cuales mil qui
nientos pertenecen a la comarca de 
Talavera. Y también del escaso 
ambiente de huelga qué se pueda 
preparar antes del día 21. Por eso, 
y también por si las últimas nego
ciaciones tuvieran algún fruto po
sitivo, han convocado una asam
blea para el día 20, en la que se 
decidirá lo que se va a hacer al día 
siguiente. Por el momento, la de
claración de huelga está hecha y 
todo preparado para que ésta se 
lleve a cano. Además, por parte de 
los sindicatos se animo a los traba
jadores a tratar de presionar ante 
sus empresarios para intentar que 
la representación empresarial en la 
mesa de negociaciones sea sustitui
da y tratar así de llegar a un acuer
do.

Cientos de antorchas
en la procesión mariana

Como es tradicional en la vís
pera de la festividad de Nuestra 
Señora del Prado, al filo fkj la 
medianoche del martes se inicia
ba por los jardines del Prado el 
rosario de antorchas con que los 
fieles entran de Heno en la jorna
da conmemorativa Este año, vi
gésimo quinto aniversario de la 
coronación canónica de la Virgen 
del Prado, fueron cientos los de
votos de la Virgen talaverana qua 
formaron las dos hileras que des

de la misma fachada de la ermita, 
y tras circundarla, recorrieron los 
dos paseos centrales que van des
de la rotonda al templo. El silen
cio sólo fue roto por el rezo de los 
asistentes. Y la intensa luminosi
dad de las antorchas encendidas 
en un espectacular acto religioso 
que de alguna manera tuvo su 
continuación en la mañana de 
ayer, a las ocho y media, con la 
celebración de la sagrada Euca
ristía.

-------------------------------------------- -

Robos en los bares 
La Madrileña 
y Casa Santos

Dos robos en sendos bares 
de nuestra ciudad son los he
chos más importantes ocurri
dos en las últimas horas en 
nuestra ciudad en cuanto ál 
capítulo de sucesos se refiere.’ 
El primero de ellos, cronológi
camente, tuvo lugar en el bar 
La Madrileña, del que sus au
tores se llevaron cartones de 
tabaco rubio y otros efectos va
lorados en alrededor de veinti
cinco mil pesetas. El segundo 
se perpetró en el bar Casa San
tos, de la calle Barrio Nuevo, 
cuyo botín ascendió a la canti
dad aproximada de quince mil 
pesetas, que es en lo que esta
ba valorada la recaudación po
sible de la máquina tragape
rras, que fue violentada. Esto, 
junto con los habituales robos 
en el interior de vehículos esta
cionados en la vía pública, es 
todo lo que en el capítulo de 
sucesos cabe destacar en la ac
tualidad talaverana de los últi
mos días.

Por fin se hace justicia 

Raúl Sánchez 
toreará en 
la feria el día 22

Pues sí. Por fin la empresa de la 
plaza de toros de Talavera de la 
Reina ha hecho justicia al torero 
más requerido por la afición tala- , 
verana. Después de varios años de 
olvido, Raúl Sánchez pisará el rue
do de la plaza talaverana en una 
corrida de feria. Será el próximo 
día 22, compartiendo cartel con 
Emilio Muñoz y Espartaco en el 
segundo festejo ferial de septiem
bre. Han sido necesarios varios 
años, demasiados, y que el público 
aficionado le pidiera en el cartel 
para que la empresa de la plaza de 
toros de nuestra ciudad haya con
tratado a este torero de San Ro
mán de los Montes, cuyo último 
éxito fue sonado en la primera plg- 
za del mundo: la de las Ventas, de 
Madrid. Tal como manifestara el 
propio matador a YA de Toledo 
nace unas cuantas fechas, para él 
su mayor ilusión era torear una co
rrida de ferias en Talavera, y por 
fin sus deseos y los de los aficiona
dos se verán cumplidos, motivo por 
el cual él mismo y todos los aficio
nados hemos de estar de enhora
buena.

La otra corrida tendrá un cartel 
no menos prometedor. Esplá, El 
Soro y José Luis Palomar serán 
quienes lo compongan según nues
tras noticias, aunque claro está que 
a falta de confirmación oficial por 
parte de la empresa. Se piensa 
también, siempre según las mismas 
fuentes, en ofrecer además una no
villada y un espectáculo cómico- 
taurino, aunque hasta los próximos 
días no habrá confirmación. Pero 
lo que sí está confirmado, y nos 
alegra, es la reaparición del bravo 
de Raúl Sánchez en Talavera. E* 
un.acto de justicia, no cabe duda, y 
por lo tanto nos. congratulamos. 
Ahora sólo falta esperar que el , 
bueno de Raúl tenga suerte y los | 
toros no le jueguen una mala pasa
da. Por él, ya lo sabemos todos los 
que le conocemos, no va a quedar, 
eso seguro. Los toros, al final, ten
drán (a palabra. Raúl está a punto 
de dejar los toros y ésta puede ser 
su última corrida en nuestra ciu
dad, ante sus paisanos, antes de 
decir el adiós definitivo, que, como 
dijo el propio Raúl a través de 
nuestro diario, se dará con un en
cierro en solitario en Madrid y otro 
en Talavera. Suerte, Raúl.

URBANIZACION

LAS NIEVES
COCINA INTERNACIONAL 

restaurante 
bar 

piscina



-g.lX-1982 toledo provincia pág. 41

ESPECIAL OCAÑA

rpcilio Martín, alcalde de Ocaña

«Cuando me vaya será la hora 
de hacer un balance de lo que 
he hecho o dejado de hacer»

«Desde que estoy en el Ayuntamiento me han puesto muchas 
zancadillas, pero prefiero no decir quién.» Estas palabras de Cecilio 
Martín, alcalde de Ocaña, ya comenzaban a denotar una cierta 
tensión con algún sector del pueblo, pero no quería desvelar su 
identidad. Sin embargo, a medida que charlábamos con él, Cecilio 
Martín comenzó a perder sus recelos, aunque nos seguía manifes
tando que no quería hacer un balance de su gestión porque «éste no 
es el momento idóneo. Ya llegará la hora en que yo tenga que rendir 
cuentas de lo que he realizado o no».

La Corporación Municipal de 
Ocafla está compuesta por 13 
concejales, tres de UCD, incluido 
el alcalde; tres del PSOE, seis in
dependientes y uno comunista. 
Después de esa primera toma de 
contacto, Cecilio Martín nos 
anunciaba que, de momento, no 
había pensado volver a presen
tarse a la alcaldía, aunque todo 
dependería de las circunstancias 
a las que se llegara al final de su 
mandato.

Una vez metidos dentro de lo 
que es el pueblo, el alcalde co
menzó hablándonos de la proble
mática del agua en Ocaña. «El 
pueblo ahora mismo tiene recur
sos para abastecer a una pobla
ción de unos 10.000 habitantes, 
cuando Ocaña sólo tiene unos 
6.500. También tengo que decir 
que cuando nosotros llegamos a 
la Alcaldía, los pozos ya estaban 
hechos.» Así, pues, parece que 
Ocaña tampoco se ve afectada de 
una manera tan dramática como 
otras localidades de la provincia 
en lo que se refiere a la sequía.

Algo que sí es obra de la actual 
Corporación son la ocho unida
des escolares recientemente cons
truidas y la escuela de formación 
profesional, que han solucionado 
el problema de la docencia en 
Ocaña, «aunque —puntualizaba 
el alcalde— el instituto se nos 
está quedando pequeño, pero esa 
será labor de la próxima Corpo
ración Municipal.

Deportivamente hablando, la 
situación tampoco es mala. El 
equipo de la localidad, que ahora 
milita en Primera Regional, pare
cía que estaba atravesando una 
crisis, pero el pasado domingo 
dio la campanada al eliminar al 
Toledo de la Copa de Aficiona
dos. Por otro lado, el campo ya 
ha pasado a manos municipales y 
a partir de la próxima tempora
da, el Ocaña aspirará a todo, a 
pesar de que su grupo no es pre
cisamente un camino de rosas. 
Por otro lado, la Sociedad Depor
tiva Ocaña se encarga de promo
cionar el resto de actividades de
portivas, tales como el baloncesto 
o el balonmano, lo que significa 
que el deporte en la villa está 
garantizado.

La vivienda, sin embargo, no 
goza de tan buena salud. «En este 
sentido —apostillaba el alcalde— 
hay un problema grave. Hace 
tiempo el Ayuntamiento cedió un 
solar a una constructora que de
bía encargarse de construir 150 
viviendas, pero como todavía no

estaba en marcha el plan de ur
banismo, la empresa abandonó 
las obras». Nos encontramos, sor
prendentemente, que Ocaña no 
tiene viviendas suficientes, más 
aún, contando con que su pobla
ción crece día a día. Por ello, y a 
pesar de que están destruyendo 
casas viejas para la construcción 
de nuevos edificios, el alquiler de 
una vivienda en Ocaña se ha con
vertido en un lujo que no está al 
alcance de todos.

Y mientras analizábamos uno 
a uno los problemas de los veci
nos, Cecilio Martín salió al paso 
de la leyenda negra de la villa: el 
penal. «Yo siempre he dicho 
—nos decía el máximo mandata
rio del Ayuntamiento— que la 
prisión favorecía a Ocaña. Para 
poner un ejemplo diré que unos 
treinta jóvenes del pueblo han 
entrado como funcionarios en el 
penal desde hace poco tiempo. Y 
además de todo esto, tengo que 
decir que cualquiera puede pa
sear por allí a cualquier hora sin 
ningún peligro, porque las medi
das de seguridad son excepciona
les».

Pero sin ninguna duda, el 
principal problema de Ocaña son 
las aguas fecales, y para solven
tarlo se necesitaría una depura
dora y una obra de 100 millones 
de pesetas, algo que se sale de 
todos los presupuestos y recursos 
del pueblo.

En lo que se refiere a la tercera 
edad, los ancianos tienen un ho
gar y está en el pensamiento del 
Ayuntamiento construir una resi
dencia para unos cien ancianos, 
pero su coste sería incalculable, y 
en este tema volvería a tropezar
se con las limitaciones de carác
ter económico.

Con la juventud el problema es 
más complejo. El Cabildo hasta 
ahora ha intentado dar las mayo
res facilidades posibles, pero una 
gran parte de los jóvenes no cola
boran con lo que se ofrece.

Y en el final de nuestra con
versación, Cecilio Martín nos co
mentaba que su puesto es algo 
que quema y desgasta. «Cuando 
me vaya —afirmaba— me gusta
ría que dijesen de mí que me he 
portado correctamente y me mo
lestaría que se pusiese en duda 
mi honradez, lo que no quita que 
haya cometido errores como todo 
el mundo». Y Cecilio Martín se 
quedó pensativo en su despacho, 
quizás imaginando una balanza 
donde la aguja acusadora delata
ra sus errores y sus aciertos.

SILVIA-MIGUEL
★ Bodas
★ Banquetes
★ Meriendas
★ Comuniones
★ Cacerías
★ Reuniones Nuestro lema: 

Economía y 
buen servicio

GRAN BARRA DE APERITIVOS VARIADOS Y 
DE COCINA

Medalla al mérito de Mesonero Mayor de Castilla

Teléfono 140155. Noblejas

Mari Carmen Ramírez Rodríguez-Osorio, reina de las fiestas

«Me presenté con la intención de ser
dama de honor»

Mari Carmen Ramírez Rodríguez-Osorio, quince años y estudiante del 
primer curso de BUP, ha sido elegida este año reina de las fiestas de Ocaña. 
Parca en palabras y rica en belleza y juventud, Mari Carmen nos confesaba 
que nunca pensó en poder llegar a ser reina y que se presentó con la única 
esperanza de llegar a ser dama de honor. Y la verdad es que la jugada le salió 
redonda.

Con una voz tenue y casi entrecortada, la reina de las fiestas nos decía que 
si hubiera ganado cualquiera de sus rivales le hubiera parecido normal, pero 
no fue más explícita sobre la justicia o injusticia de la elección.

Acerca de lo que le había supuesto ser reina, Mari Carmen nos decía:
— Para mí ha sido una gran alegría ser reina de las fiestas de este año, más 

que nada porque es un símbolo que representa al pueblo.
Faltaba muy poco para que comenzara el desfile por las calles del pueblo 

y la reina se mostraba confiada en que durante el tiempo que duraran las 
fiestas no se cansase de tanto protocolo.

— En los estudios ando regular y todavía no sé lo que haré cuando acabe 
COU.

Mari Carmen Ramírez Rodrí
guez-Osorio, reina de las fies

tas

De izquierda a derecha y de arriba abajo, Fátima Iglesias Raserón, María del Carmen González 
del Cerro, Petri Lozano Delgado, María Cristina Martínez-Díaz, Antonia Montero Parla y Ana del 

Carmen Montoro Frutos, todas ellas damas de honor

ALMACENES
TOLEDO
Sólo calidad

Plaza Mayor, 8 
OCAÑA (Toledo)

TALLER MECANICO

ZAMORANO
Les desea 

Felices Fiestas
Carretera de Andalucía, km. 62 

Teléfono 130380. Ocaña (Toledo)

Joyería-Relojería 

ROBUSTIANO 
TROFEOS DEPORTIVOS
Paseo del Generalísimo, 7 

Tels.: 130943, 130190 
Ocaña (Toledo)

BEETHOVEN* 
BAR

cu
• Local climatizado.

• Rincón musical.

• Terraza al exterior.

(Lo mejor de este 
local son sus 

clientes)

Plaza Mayor, 16 
Ocaña (Toledo)

AYUNTAMIENTO DE OCAÑA
PROGRAMA DE FIESTAS

DIA 9 DE SEPTIEMBRE
En las primeras horas de la mañana, Salvas y Diana por la banda de Tambores y 

Cornetas.
12,00: En el cine Centro, concierto público, a cargo de la banda de música Filarmónica 

Beethoven, de Campo de Criptana, dirigida por don Manuel Angulo y Sepúlveda, 
interpretando una selección de su extenso repertorio.

20,30: En la Casa de la Cultura, presentación del libro de Vicente García Bueno titulado 
Anargésico de ausencias, a cargo de don Maximino Rey, profesor de INB.

20,30: En el campo municipal de deportes El Carmen, final del XVI Torneo de Fútbol 
de Ferias entre los equipos clasificados.

24,00: En el teatro Lope de-Vega (patio de verano), verbena popular, con la actuación 
de la orquesta Jerusalén y del gran humorista Toni Antonio.

DIA 10 DE SEPTIEMBRE
En las primeras horas de la mañana, Diana por la Banda de Tambores y Cornetas.

9,00: Concurso Comarcal de Trectoristas, organizado por la Cámara de Extensión 
Agraria.

12,00: En el teatro Lope de Vega (patio de verano), espectáculo infantil con Santi el 
mago.

18,00: Gran becerrada con la intervención de los sobresalientes aficionados de Ocaña 
y de Noblejas, con la intervención de algún destacado miembro de la Escuela 
Taurina.

20 y 23; En la sala cine Centro, la compañía de teatro Pablo Sanz y Asunción Villamil 
presentará la comedia «Mi mujer, el diablo... y yo», de Carlos Llopis. |Un auténtico 
éxito cómicol

20,30: En la Casa de la Cultura, presentación del libro La mesa de Ocarta en el 
siglo XVIII, de Antonio Ponz, a cargo de don Felipe 8. Pedraza Jiménez, catedráti
co de Lengua y Literatura Española y subdirector del INB Alonso de Ercilla.

20,30: En el campo municipal de deportes El Carmen, I Trofeo Juvenil de Fútbol entre 
C. D. Mora y Ocaña C. F.

DIA 11 DE SEPTIEMBRE
8.00: Salvas y Diana por la banda de Tambores y Cornetas.

12,00: En el cine Centro, concierto público a cargo de la banda de música municipal de 
Noblejas. dirigida por don Isidoro Palomino Calderón.

18,00: En la plaza de toros, gran novillada picada, de seis bravos novillos de la 
acreditada ganadería de don Manuel Martín Peñato, de Los Yébenes, para el 
rejoneador Juan Antonio Pacios y los espadas Morenito de Jaén y Manolo 
Fuentes.

18,30: En el campo municipal de deportes El Carmen, I Trofeo Provincial de Baloncesto 
entre los equipos de Ocaña, Quintanar de la Orden, Madridejos y otro por 
designar.

DIA 12 DE SEPTIEMBRE
En las primeras horas de la mañana, Salvas y Diana a cargo de la banda de Tambores 
y Cornetas y de la banda Filarmónica Beethoven, de Campo de Criptana.

9,00: En un lugar céntrico, II Doce Hores de Tenis de Mesa, organizado por la sociedad 
deportiva Ocaña.

10,00: Gran Carrera Ciclista Feria y Fiestas, patrocinada por el ilustrísimo Ayuntamien
to y organizada por la peña ciclista Andrés Oliva, en las categorías infantil, alevín 
y promesas. Circuito casco urbano.

12,00: En el campo municipal de deportes El Carmen, gran final del Torneo Provincial 
de Baloncesto entre los equipos clasificados.

18,00: En el Hogar del Pensionista, entrega de premios a los ganadores de las diversas 
competiciones.

NOTAS
La comisión organizadora no se hace responsable de cualquier accidente derivado de 

los festejos.
La comisión organizadora se reserva el derecho de modificar o anular alguno de los 

actos programados.
Las cuentas de los festejos del año 1981, por haber sido divulgadas por otros medios, 

no se incluyen en el presente programa de fiestas.
LA COMISION DE FESTEJOS
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Una mujer resultó con heridas al caerse 
en circunstancias extrañas a un pozo

Una mujer de más de cincuenta años resultó con heridas leves al caer a un pozo 
situado en una conocida calle de esta localidad. Al parecer, y según los comentarios 
que circulaban en la mañana de ayer al respecto, la accidentada, Felisa Leñador, 
sufría frecuentes depresiones nerviosas, por lo que no se descarta un posible intento 
de suicidio.
Los hechos ocurrieron en la noche del 

lunes en un pozo situado en las proximi
dades de la casa de Felisa, el cual, por 
estar en una zona transitada, se encuen
tra cerrado y protegido con una piedra de 
gran tamaño. Fue precisamente una veci
na de la señora Leñador la que minutos 
antes de ocurrir el accidente se percató 
de que el pozo se encontraba abierto, por 
lo que volvió a su casa para enterarse del 
motivo. Cuando aún no había llegado a 
su domicilio oyó un gran golpe, observan
do posteriormente que en el interior del 
pozo había una persona y acto seguido 
pidió socorro al vecindario.

Efectivamente, se comprobó que en el 
interior del pozo, que tenía aproximada
mente un metro y medio de agua y gran 
cantidad de lodo, se encontraba Felisa 
Leñador, la cual se negó a coger la cuerda 
que la lanzaron en un primer momento 
para facilitar su rescate. Ante esta nega
tiva —siempre según los testigos presen
ciales—, dos hombres bajaron al pozo lo
grando rescatarla.

Según hemos podido saber de fuentes 
dignas de todo crédito, la accidentada 
sufría de fuertes depresiones nerviosas, 
estando sometida en la actualidad a tra
tamiento psiquiátrico. No obstante, ésta 
era la primera vez que tenía un compor
tamiento de este tipo. En un primer mo
mento se trasladó a la accidentada a la 
residencia sanitaria de Toledo, en donde 
fue dada de alta, apreciándosele única
mente algunas magulladuras. La señora 
Leñador está casada y es madre de una 
hija.

Un herido grave y dos leves en tres 
accidentes de tráfico

Durante las últimas horas se han pro
ducido en las carreteras provinciales un 
total de tres accidentes de tráfico, con el 
balance final de un herido grave y dos 
leves. Asimismo, dentro de los sucesos, 
cabe señalar un incendio, supuestamente 
intencionado, ocurrido en la localidad de 
Espinoso .del Rey, y el robo de. un ca
mión, que fue localizado horas después. 

• Por lo que se refiere a los accidentes, el 
primero ocurrió a las veintiuna horas de 
anteayer, en el kilómetro 16,300 de la 
carretera comarcal 403, situado en el tér
mino de La Puebla de Montalbán, donde 
un ciclomotor marca Vespino chocó con
tra una acera para evitar una colisión 
contra un turismo marca Seat 124, matrí
cula TO-6752-B. A consecuencia del cho
que resultó herido leve el conductor del 
ciclomotor, cuyo nombre no nos ha sido 
facilitado.
• Minutos después, concretamente a las 
veintidós treinta horas, se producía el 
accidente más grave de la jornada, en 
esta ocasión en el kilómetro 94,100 de la 
carretera nacional 401, situado en el tér
mino de Sonseca, donde un vehículo 
marca Renault-4, matrícula M-1399-BN, 
conducido por Antonio Fernández Mace- 
do, de cuarenta años, atropelló al peatón 
Pablo Hernández Cerdeño, de setenta 
años, resultando éste con heridas de ca
rácter grave.
• El último de los accidentes ocurrió a las 
cero cuarenta y cinco horas de ayer, en el 
kilómetro 122,600 de la carretera nacio
nal 301, situado en el término de Quinta- 
nar de la Orden, donde un camión marca 
Pegaso, matrícula M-584491, conducido 
por Juan Aguirre Pérez, de cincuenta y 
cinco años, chocó frontalmente contra un 
turismo marca Renault-5, matrícula 
M-5029-AV, conducido por Alberto Aljo- 
na Fernández, de dieciocho años. A con
secuencia del choque resultó herido leve 
el conductor del turismo.

Por otra parte, ayer también fueron 
detectados en el término de Espinoso del 
Rey dos focos de fuego supuestamente 
intencionados.

En su extinción intervinieron miem
bros de ICONA, fuerzas de la Guardia 
Civil y personal civil.
• Para cerrar esta crónica, sólo añadir 
que la Guardia Civil de Valmojado ha 
procedido a la localización de un camión, 
marca Ebro-300-D, matrícula TO-6451- 
B, que había sido sustraído de la estación 
de servicio Santa Rita, de dicha locali
dad, unas horas antes.

Además de haber dejado a medias obras en cuatro localidades

La empresa Modulbetón se ha llevado 
79 millones y ha dejado sin pagar 
a obreros y proveedores

El Director Provincial de Obras Públicas, Rafael Molina, tiene previsto entrevistarse 
hoy por la mañana con el subdirector general del Instituto de Promoción Pública de la 
Vivienda para solucionar en el menor plazo de tiempo el problema planteado con la 
empresa Modulbetón, S. A., que como hemos informado ha desaparecido dejando a mediqs 
las obras de viviendas sociales emprendidas en Ajofrín, Sonseca, Consuegra y Lillo, Se 
intentará rescindir el contrato por incumplimiento de plazos.

Durante el lunes y el martes se han cele
brado varias reuniones en la Dirección Pro
vincial del MOPU para tratar este asunto. 
El lunes, como informábamos el domingo, se 
reunieron con el director provincial los ar
quitectos de las cuatro obras. El gerente de 
Modulbetón, que había sido citado para esta 
reunión, no apareció por el lugar, como por 
otro lado se esperaba. Los arquictectos in
formaron al señor Molina de las certificacio
nes efectuadas en las cuatro localidades re
feridas. Según estos informes, el Ministerio 
ha pagado a Modulbetón 25 millones en 
Consuegra, 17 en Lillo, 17 en Sonseca y 20 
millones en Ajofrín, correspondiente a las 
obras realizadas en cada una de estas locali
dades. «Conviene resaltar que en contra de 
lo que se ha dicho no se ha certificado en 
exceso. Es decir, no se ha pagado más dinero 
a la referida empresa de lo que en realidad 
ha construido», nos apuntaba el director 
provincial del MOPU.

Con la información que recabó en la en
trevista del lunes, el martes se reunió por la 
tarde con los alcaldes de los cuatro pueblos 
apuntados. Estos, sobre todo, le informaron 
de la situación en que han quedado los obre
ros que trabajaban en las cuatro construc
ciones. Según cálculos aproximados, hay 
afectados unos cien trabajadores, que se han 
quedado en una situación atípica. Pese a que 
no han sido despedidos no pueden continuar 
trabajando por que la empresa ha hecho 
«mutis por el foro» y no ha aparecido desde 
hace mes y medio, aproximadamente. De 
este modo se les adeuda la paga de julio, la 
de agosto y es de imaginar que tampoco 
recibirán los honorarios de septiembre. Pero 
como la empresa no los ha despedido no 
pueden beneficiarse del paro obrero. Al pa
recer ya se han mantenido contactos con la 
Dirección Provincial de Trabajo. Éste orga
nismo urgirá para que Magistratura dicte 
sentencia en el menor plazo posible y los 
trabajadores puedan pasar a cobrar el de
sempleo.

Por el momento, los alcaldes, en la con
versación con el director provincial del M0" 
PU, se han comprometido a evitar con los 
medios disponibles, Policía Municipal, qUe 
la empresa se lleve la poco maquinaria deja
da en las obras. Al parecer, la Guardia Civil 
por mandato del Gobierno Civil, también 
contribuirá en esta operación de vigilancia. 
Volviendo a la situación de los trabajadores 
el despido se les hace preciso para poder 
ponerse a buscar trabajo o emplearse en fae- 
ñas agrícolas próximas como es la recolec
ción de la uva.

Como ya hemos informado, Modulbetón 
S. A., es una empresa catalana que en los 
últimos tiempos ha participado en numero
sas subastas de obras estatales. En la pro
vincia de Toledo, además de las cuatro cons
trucciones señaladas, ha dejado a medias 
otra en Mora de Toledo, ésta dependiente 
del Ministerio de Educación. Se trata de la 
construcción de un centro de formación pro
fesional.

Fuentes próximas al sector de la construc
ción exponían a YA de Toledo que, quizá, la 
acción de esta empresa formaba parte de un 
plan preconcebido. Este sería: quedarse con 
unas obras, comenzar a hacerlas para recibir 
un dinero por medio de las certificaciones y 
quedarse con él sin poner nada a cambio. Así 
parece demostrarlo el que los proveedores 
no han recibido el pago del material sumi
nistrado; a los trabajadores se les adeudan 
varias mensualidades, pero, en cambio, Mo
dulbetón sí ha recibido, como antes recogía
mos, 79 millones de pesetas en certificacio
nes. Como se sabe, en este tipo de operacio
nes la empresa que se queda con una obra 
tras la celebración de la subasta ha de poner 
un dinero, que a veces no es metálico, sino 
como aval bancario. Lo cierto es que Modul
betón se ha llevado 79 millones y ha dejado 
las obras a medias y a un gran número de 
deudores, según nos decía el director provin
cial del MOPU.
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TOLEDO AGRARIO

plan de erradicación de la brucelosis 
en Castilla-la Mancha

lau erradicación de la brucelosis en Castilla- 
L u ncba trata de realizar un programa de actuación 
1 tratar de erradicar esta enfermedad en el ganado 
ara eaorino y vacuno. Con ello se pretende hacer más 

ír ^r’va la actuación que el Ministerio de Agricultura ha 
diado para tratamiento de esta enfermedad 

P?! duplicando con ello su actividad. Asimismo se

pretende interesar a los organismos locales haciéndoles 
ver la incidencia que esta enfermedaddd tiene en la 
región, para tratar todos atinadamente de erradicarla. 
En aquellos casos donde por parte de entidades locales, 
ya se hayan iniciado algunas actuaciones se completará 
y colaborará por parte del Departamento de Agricultura 
de la Junta de Comunidad de Castilla-la Mancha.

I i a región castellano-manchega 
k la segunda de España donde el 
Lcentaje de casos de brucelosis 
Lana es más elevada, según da- 
r je ia Dirección General de la 
Eud Pública. Así, por ejemplo, en 
laño 1980 el número de personas 
tetadas por cada mil habitantes 
{ de 0,692 casos. Si se divide por 
lovincias, las más afectadas son 
Ldad Real, Toledo, Cuenca y Al- 
,Lpte con unos índices, respecti- . íímente, de 0,723 0,653, 0,635 y 
kgi por cada mil habitantes.
[Por otro lado existen algunas 
lovincias, como Albacete, donde 
J nivel de morbilidad de la bruce- 
Xis es excesivamente elevado y 
Liderado entre las primeras de 
España.
I Con estas cifras se observa que 
i enfermedad más arraigada en 
Juestra región y que sea fruto de 
itaa deficiencia sanitaria de nues
tra ganadería son las fiebres de 
¡«alta, que por sus consecuencias 
;ipidemiológicas no se detectan en 
I totalidad de casos afectados. Co
moquiera que las consecuencias in
mediatas no son fácilmente detec- 

, Jabíes por los ganaderos en cuanto 
Spérdidas económicas, se hace ne-

-£«aria la intervención de la Admi
nistración para velar por la

¡anidad pública. Esta acción la ha 
tenido desarrollando el Ministerio
le Agricultura, y así ha distribuido 
lurante el año 1981 230.000 dosis 
le vacuna Rev-1 gratuitamente en
re los ganaderos, pero se hace pre- 
iso cuando menos duplicar este 

¡ úmero de dosis para que sea efec- 
■ ivo en la región, haciéndolo de 
ma forma controlada, y aquí es 

¡ londe es necesario la actuación de 
a Junta de Comunidades para 

i rradicar definitivamente esta en- 
i ermedad y fijar las bases de actua- 
j ión mediante un plan de cinco 

ños que haga efectiva la labor ini
ciada por el Ministerio de Agricul- 

i ura.

i Motivaciones
El Departamento de Agricultura 

fie la Junta de Comunidades ha 
¿Heñido luchando por la denomina- 
ü ión de origen del queso manchego, 
¡I Jara que sea legalmente reconoci

do un derecho que pertenece a la 
región en la comercialización de 
sus productos agrarios. Por ello 
quiere llevar a cabo una política 
agraria coherente y hacia la resolu
ción total de los problemas, sin de
jar cuellos de botella que estrangu
len los logros conseguidos en otras 
actividades o disciplinas, y uno de 
ellos podría ser la brucelosis ovina, 
con el consiguiente fomento de las 
fiebres de Malta.

El contagio directo para el hom
bre de las fiebres de Malta provie
ne por:

— Inhalación, a través de vía 
respiratoria, a partir del polvo del 
establo.

— Contacto, vía conjuntiva!, a 
partir del mismo polvo, o bien vía 
cutánea a través de heridas.

— Ingestión por vía digestiva a 
partir de leche y quesos contami
nados.

Así, pues, se trata de erradicar 
una efermedad que con el queso 
producido en aquellas ganaderías, 
donde existiera, se incrementaría 
la forma de infección.

Por otro lado, dada la gran se
lección que tiene nuestra cabaña 
regional, son cada día más numero
sas las peticiones de hembras re
productoras por parte de otros paí
ses, pues ya han demostrado en 
ellos su gran adaptación al medio y 
su elevado rendimiento económico. 
Por ello se pretende iniciar esta 
campaña y declarar, una vez reali
zadas las correspondientes pruebas 

' serológicas, «a ganaderías exentas 
de brucelosis», dotándolas de la co
rrespondiente tarjeta de identifica
ción para que puedan exportar sus 
reproductores con el consiguiente 
incremento de la renta agraria y 
difusión de nuestros productos re
gionales.

Importancia social
Conforme se ha indicado, ésta es 

una zoonosis transmisible, siendo 
la infección de los animales la prin
cipal causa de la enfermedad en el 
hombre. Se considera una enfer
medad cerrada, puesto que el con
tagio de persona a persona es muy 
raro y es infecciosa, péro poco con
tagiosa, habiéndose demostrado 

que la infección al hombre por vía 
digestiva a partir de la leche y que
so contaminados se da con más fre
cuencia en las grandes urbes.

Ya se ha indicado anteriormen
te, según las experiencias realiza
das, que todos los investigadores 
señalan que son muchos menos los 
casos de enfermedad humana de
clarados que los realmente existen
tes, y así tanto en Estados Unidos, 
Francia, Italia, etc., se demuestra 
que tan sólo se declara uno de cada 
tres casos.

Esta enfermedad es una de las 
más directamente relacionadas con 
la actividad pecuaria del que la pa
dece. Así en Dinamarca se ha de
mostrado que el 94 por 100 de los 
veterinarios que habían ejercido la 
profesión más de,un año reacciona
ban positivamente, y en España se 
producen resultados similares. Con 
todo ello, las profesiones como ve
terinarios, vaqueros, pastores, ca
breros, laborantes, etc., son las 
personas que más posibilidad tie
nen de adquirir la fiebre de malta.

Por último se deben reseñar los 
gastos sociales que conlleva, como 
son,.además de los correspondien
tes a la enfermedad, su incidencia 
en edades comprendidas entre los 
quince y cuarenta años en los hom
bres, en su época de mayor produc
tividad, su presentación de casos 
de incapacidad permanente y su 
disminución de alimentos para la 
especie humana, como carne, le
che, etc.

Consecuencias económicas
La valoración económica de las 

pérdidas originadas por esta enfer
medad es muy compleja por la 
multitud de factores que intervie
nen, habiéndose realizado estudios 
tan sólo a nivel nacional, reseñán
dose a continuación los conceptos 
donde se refleja negativamente es
ta enfermedad.

Pérdidas en producción de leche 
ocasionadas por la acción directa 
de la enfermedad, tanto en anima
les abortados como en reaccionan
tes positivos. Pérdidas de, crías. 
Pérdidas en carne macho. Pérdidas 
por menor producción de leche, así 
como por menor producción de

El contacto con los animales es una puerta abierta a la brucelosis, 
sin embargo su erradicación ya está en marcha

críps. Pérdidas en mano de obra. 
Pérdidas en. medicamentos veteri
narios. Pérdidas por muerte de 
hembras abortadas y depreciación 
de animales. Pérdidas en carnes.

Por último, de una forma indi
recta, se consideran pérdidas indi
rectas por depreciación económica 
de animales reaccionantes positi
vos. La suma de todas estas pérdi
das a nivel nacional alcanza la cifra 
de 10.676.122.278 pesetas. Las pér
didas en el ganado. ovino son del 
orden de 4.596.375.750 pesetas, 
mientras que en el caprino son ,de 
629.825.668 pesetas.

Modo de actuación
La vacuna Rev-1 es la adoptada 

por el Ministerio de Agricultura 
para poder combatir esta enferme
dad. Dicha vacuna es distribuida 
gratuitamente entre los ganaderos 
a través de las jefaturas provincia
les de producción animal de las di
recciones provinciales, que la em

plean en corderas y chivas entre 
tres y seis meses de edad, habiendo 
quedado demostrado que dicha va
cuna es una cepa estable, que no 
revierte a la virulencia y no da lu
gar a portadores persistentes.

Como quiera que la aplicación 
de dicha vacuna se hace mediante 
los veterinarios titulares, los gana
deros se retraen a la utilización de 
la misma por el coste que ello lleva. 
Asimismo este año, especialmente 
por causa de la sequía, cuando se 
encuentra ante una grave crisis, es 
previsible que el índice de vacuna
ciones disminuya. Por eso el depar
tamento de Agricultura propone la 

' subvención al ganadero de la apli
cación^ abonando a los veterinarios 

•titulares, a través de los colegios 
provinciales, el importe de dicha 
aplicación. Asimismo se colaborará 
con entidades provinciales, que ya 
han empezado a desarrollar esta 
labor, tratando de completar esta 
actuación.

El cultivo del azafrán está muy 
extendido en nyestra región, 
siendo cuatro de las provincias 
manchegas, con Zaragoza y pe
queñas superficies de Teruel, 

. Murcia y Valencia, las únicas zo
nas españolas productoras. Tan
to por su gran tradición, en cier
tas comarcas de Castilla-La 
Mancha, como por los grandes 
beneficios que reporta, ya que 

**ntreT5 y 20 toneladas métricas 
se dedican cada año a la exporta
ción, el cultivo del azafrán, gene
ralmente en manos de familias 
obreras con gran empleo de mano 
de obra, tiene un gran interés, a 
pesar de la regresión que va su
friendo a lo largo de los años.

La superficie regional dedica- 
inon azafrán, según el censo de 
198°, es el 80,42 por 100 de la 
superficie nacional, produciéndose en ella el 75>27 {X)r 10{) de¡ 
otal nacional. EÍs un cultivo fa

miliar en el que, por término me- 
io, cada familia cultiva unos dos 

mil metros cuadrados, siendo 
mayor o menor esta superficie se-

81 numero de los componen- 
familiares, pudiéndose afir- 

ar que con la superficie señala- 
anteriormente los ingresos 
Proporciona el azafrán son 

.-3$ 150.000 pesetas anuales, 
^ptidad que corresponde ínte- 
g ámente al valor del azafrán 
vendido, sin descontar el valor de 
milia^3eS invertidós por la fa- 
laq^aS SUPerfides . ocupadas en 
s cuótro provincias manchegas 
lorarCUfn^ran actualmente muy 

auzadas en ciertas comarcas

El azafrán, oro manchego
de la región: Albacete, con La 
Roda; Ciudad Real, con Heren
cia, Puerto Lápice y La Solana; 
Cuenca, con Motilla del Palancar 
y La Almarcha, y Toledo, con 
Madridejos, Villafranca de los 
Caballeros, Consuegra, Camuñas 
y Teruel.

Es fácilmente comprobable la 
gran regresión en superficie y el 
aumento de precio que tiene lu
gar principalmente a partir de 
1964; en la actualidad oscila en
tre 80 y 90.000 pesetas por kilo
gramo.

Datos generales del cultivo
El azafrán es una planta poco 

exigente en clima, ya que está 
difundida en lugares de muy di
verso medio ecológico, aunque le 
perjudican los inviernos muy ri
gurosos, temiendo las escarchas 
de otoño cuando están en plena 
floración, pues al helarse las flo
res se marchitan y se descompo
nen con facilidad.

Prefiere suelos ligeros, airea
dos y llanos, calizos de consisten
cia media, pues los suelos com
pactos aumentan el desarrollo 
vegetativo y dan un producto de 
peor calidad. La planta ocupa el 
suelo durante tres a seis años, 
plantándose la cebolla hacia ju
nio, a razón de 45 Qm/Ha. en 
zanjas distanciadas entre 30 ó 40 
centímetros, con 15 a 20 centíme

tros de profundidad y 10 a 14 
centímetros de anchura; la dis
tancia entre tubérculos es de cin
co a ocho centímetros.

La recolección se realiza a mi
tad de octubre, presentándose 
una intensa floración durante 
tres a seis días, aunque dura un 
total de veinte días. La recogida 
debe hacerse diariamente antes 
de que caliente el sol para evitar 
que la flores se marchiten. La de
secación o tostado del azafrán se 
realiza poniendo los estigmas en 
capas de de dos a tres centíme
tros en cedazos de tela metálica 
fina o tela de seda, y colocándolo 
sobre una estufa, brasa o fuego 
muy consumido; es una opera
ción muy delicada, de la que de
pende el valor del producto y su 
buena conservación.

Una vez seco, tras tostarse el 
azafrán, el peso queda reducido 
en 4/5 partes, y ya que una vez 
realizado puede guardarse en lu
gar seco envuelto en una tela ne
gra, no olvidemos que para obte
ner un kilogramo de azafrán tos
tado se precisan cinco de crudo y 
ochenta de rosa, de ahí el gran 
valor.

Los problemas principales que 
actualmente tiene el azafrán son 
dos, uno sobre la podredumbre 
de la cebolla en el cultivó ya esta
blecido, y otro de comercializa
ción del producto, problemas que 
seguidamente se detallan:

Podredumbre de la cebolla.— 
Se caracteriza por la destrucción 
de la médula o carne de la cebolla 
enferma, donde aparecen al prin
cipio una manchas pardo-negruz
cas, que se agrandan poco a poco 
hasta afectar a toda la masa, pro
duciéndose la muerte de la plan
ta. Actualmente esta enfermedad 
afecta a un 15 por 100 de la su
perficie cultivada.

Comercialización.— La venta 
de este producto corresponde ca
si exclusivamente a la mujer, rea
lizándose ésta en la localidad 
donde se produce, ya que existen 
una serie de corredores (tres o 
cuatro por localidad) que com
pran el azafrán para los exporta
dores, que según los datos oficia
les son 18 en España, estando 
ubicados diez de ellos en la pro
vincia de Murcia.

Los precios del azafrán tienen 
una oscilación constante no sólo 
de un año para otro, sino de un 
mes e incluso de una semana pa
ra otra. Es incomprensible cómo 
en base al mercado internacional 
en el año 1979 se cotizaba en ori
gen a 100.000 pesetas kilogramo, 
cuando en el transcurso de estos 
dos años todos los productos han 
subido en un 25 por 100 y éste ha 
bajado en un 30 por 100, lo que 
representa para este cultivo en 
dos años una desvalorización al 
55 por 100. Esta cotización actual 
se debe a que los exportadores,

por su reducido número, marcan 
los precios de compra amparados 
en que la oferta es grande, por
que las familias que disponen de 
azafrán son económicamente dé
biles, y al tener que hacer frente 
a las necesidades familiares se 
ven obligados a vender el azafrán 
a los precios marcados por los ex
portadores en poder de los corre
dores de la comarca.

En resumen se puede decir 
que la comercialización del aza
frán depende exclusivamente de 
la oferta, cuando se ofrece poco 
sube su precio, pero cuando la 
oferta es grande, como sucede en 
!js dos últimos años, su precio 
baja, sin tener en cuenta la coti
zación en el mercado exterior.

Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunida

des
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ESPECIAL CASARRUBIOS
La peña taurina 
de Casarrubios, 
afición y alegría

La afición a los festejos tauri
nos es en esta localidad sobresa
liente. Baste decir que de una 
población de 1.610 habitantes, 
según el último censo, 610 están 
afiliados a la peña taurina que 
canaliza toda esta afición.

La peña taurina nació hace 
cinco años, y al poco de formar
se, y sufragada por las cuotas de 
los socios, pudo comprar una 
plaza de toros portátil. Impulsa
da por varios jóvenes de Casa
rrubios, la peña engloba a perso
nas de todas las edades, con mu
cha gente joven e, incluso, niños. 
Estos últimos son precisamente 
los encargados de animar las 
fiestas, con la conocida banda de 
trompetas y tambores.

Cirilo Cedillo de Diego es el 
presidente de la peña. En su di
rección le acompañan los 12 
miembros restantes de la junta 
directiva, con su correspondiente 
secretario y tesorero.

En estas fiestas patronales es 
la peña taurina la encargada por 
el Ayuntamiento de los festejos 
taurinos que se celebrarán en el 
pueblo en honor de Nuestra Se
ñora de Gracia. En el programa 
taurino de este año figuran tres 
novilladas, una becerrada y un 
espectáculo.

El uniforme de la peña es ver
de y blanco: pantalones blancos, 
boina y pañuelo verdes y camisa 
caqui. Además de las fiestas de 
su pueblo, la peña taurina de Ca- 
sarrubios del Monte anima las de 
las poblaciones vecinas e, inclu
so, se desplaza a Toledo, por lo 
que es conocida en el mundo de 
las peñas de la provincia.

El museo de pintura religiosa 
de Santa María de Casar rubios

Ya en general sorprende este pueblo por su historia y monumentos: 
cien años de pleiteo fronterizo con Segovia, gran castillo y murallas 
(éstas desaparecidas), picota gótica^ iglesia-fortaleza y juradera, torreón 
y palacio gótico, proclamación aquí por primera vez de la infanta Isabel 
como heredera del trono de Castilla, amagos cortesanos o capitalinos, 
patria chica de San Juan de Dios y otros personajes activos de los siglos 
XV al XVIII.

Las numerosas rentas, capella
nías y legados fueron suficientes no 
sólo para construir una iglesia nue
va como la de Santa María, sino 
también para dotar, fuera de Casa- 
rrubios, cátedras de universidades, 
hospitales, monasterios de monjas 
como las de San Juan de la Peni
tencia de Toledo, beneficios cate
dralicios. En Casarrubios pudieron 
llegar a vivir en determinada época 
hasta 60 eclesiásticos (archivo his
tórico nacional de Simancas, siglo 
XVIII) y 30 hidalgos (ídem.) No es 
de extrañar, por eso, que aquí se 
acumulasen casullas y cálices a ba
rullo, candelabros y cruces, sacras y 
pergaminos, fanellis y urnas sepul
crales como los que Antonio Ponz 
describe y... eso: obras de arte, que 
es a lo que queremos llegar.

Pero hay más datos curiosos: en 
los siglos mencionados abundan 
por aquí hijos ilustres del pueblo o 
merodean los de otras latitudes; es
critores, obispos, catedráticos, cor
tesanos. Aquí trabajan o por aquí 
pasan grandes pintores de la época. 
A la recíproca, vemos a personajes 
activos de por aquí moviéndose en 
otras latitudes: Lisboa, Andalucía, 
Murcia, Italia... Juan Ciudad inclu
so guerrea en su juventud por Vie- 
na, Flandes o Fuenterrabía. No es 
de extrañar, pues, que entre tanto 
hijo de nada, de la Ciudad o de algo 
(«abrá como treinta casas de hijos
dalgo») hubiese también amantes 
del buen arte en contacto con los 
grandes artistas de la época. ¿Como 
explicar, si no, la presencia de un 
posible brueghel entre los cuadros 
de Casarrubios, en mezcolanza con 
anónimos españoles, pre-grecos y 
grecos, italianizantes, canos, riberas 
o sendos barrocos?

Resumiendo: del gótico al barro
co, pasando por anónimos hispanos, 
primitivos o renacentistas, pode
mos considerar el pequeño mues
trario de Santa María de Casarru
bios, todo él de pintura religiosa, 
como un interesante museo-sorpre
sa, digno de ser visitado por erudi
tos de todo el mundo. Museo-sor
presa de Santa María, para la que 
se necesita la colaboración de to
dos, ya que todo o casi todo está 
por restaurar, identificar, asegurar, 
salvar previo acondicionamiento de 
la propia iglesia y sacristía.

El Ayuntamiento de Casarrubios 
del Monte, preocupado por todo lo 
que de interés general hay en el 
pueblo, como es el caso de monu
mentos, historia y arte, se impuso o, 
mejor dicho, se recordó a sí mismo 
la obligación programática de velar 
por su conservación. En cumpli
miento de este deber tiene estable
cido trato y diálogo con los respon
sables del rico patrimonio eclesiás
tico para ayudar o gestionar 
cuantas restauraciones sean menes
ter y estén a su alcance. En estos 
momentos se halla en trámite avan
zado la cláusula más apremiante de 
ese diálogo: salvar el chapitel de la 
torre, en grave peligro, con restau
ración de la torre entera, obra de 
diez millones de pesetas, siempre 
que sea pronto; obra, a su vez, que 
no es mas que un comienzo: retejar 

' y acondicionar la sacristía y su tras
tienda, repasar tejado del templo y, 
cuando se pueda, reponer su exte
rior de piedra y ladrillo vistos, dre
nar y empedrar su rodeo... ¿Cómo 
recibir si no en Santa María a visi
tantes europeos, japoneses o ameri
canos?

J. A. GARAY

Con el nuevo pozo de agua, 
el servicio está asegurado

Muchas han sido las obras acometidas por la Corporación Municipal 
de Casarrubios del Monte en los últimos años. Problemas como la pavi.: 
mentación de sus calles o servicio de agua a la población han qqedado 
solucionados tras las obras que se han llevado a cabo con la ayuda de 
todos.

La pavimentación de sus calles ha quedado finalizada. Esta la había 
iniciado la Corporación anterior, que nabía dejado diversas deudas. El 
Ayuntamiento, con un presupuesto de 15 millones de pesetas, ha pagado 
los débitos y ha terminado de pavimentar varias calles. Asimismo se ha, 
pavimentado también una plaza nueva, la de San Agustín, con un costo* 
de ocho millones de pesetas.

Una obra digna de resaltar es el empedrado, enlosado y ajardinado de 
los tres mil metros cuadrados de superficie de la plaza de España, con un 
coste total de 12 millones de pesetas, con lo que la antigua plaza, que data 
del siglo XVI, ha quedado totalmente renovada y embellecida.

En el importante tema del agua ha sido mucho lo conseguido: se ha 
pasado de un pozo, que se creía ya agotado, a otro nuevo, con un caüdal 
de 40 litros de agua por segundo, que puede abastecer a una población 
de 20.000 habitantes. Como se ve, más que suficiente para la localidad. 
La Corporación Municipal, con un gasto de seis millones de pesetas, hizo 
las perforaciones correspondientes con muy buena suerte. El pozo ha sido 
practicado a 60 metros, pero existe la certeza de que a una profundidad 
de 180 metros el caudal podría duplicarse.

Por otra parte, el Ayuntamiento ha aprobado un proyecto de mejora 
del alumbrado público y otro para la restauración ael hospital Corpus 
Christi, del siglo XVI, y su adaptación a clínica.

Una de las realizaciones más sobresalientes y curiosas de la Corpora
ción ha sido la instalación en la iglesia parroquial de una magnífica 
lámpara, construida especialmente para esta iglesia de Santa María. El. 
artista es Antonio Balmaseda, primer premio nacional en forja, que la ha 
construido en hierro forjado, con un total de 650 kilos de peso. Es una 
verdadera obra de arte, que mide 3,20 metros de diámetro por cerca de 
siete metros de altura, lo que dará una idea de sus inmensas proporciones.

«Moncho» y su pandilla 
de animadores

Casarrubios del Monte tiene un 
protagonista especial y muy queri
do en estas fiestas. Se trata de 
«Moncho» Garrido Madrigal, el 
animador por excelencia de la loca
lidad. «Moncho» es un hombre jo
ven, inagotable, con una capacidad 
de trabajo fabulosa. Trabajando en 
Madrid, y sólo en fines de semana 
y fiestas, ha conseguido en tan sólo 
dos años formar un animado grupo 
de música, con cornetines y desfi
les de majoretes, formado con ni
ños y niñas de cinco a quince años.

En las fiestas pasadas organizó 
un gran festival en la plaza de to
ros portátil, en el que todo el pue
blo de Casarrubios se divirtió y 
aplaudió las actuaciones de la ban
da de «Moncho», entre las que des-, 
tacaron diversas imitaciones que se- 
hicieron de cantantes de actuali
dad. El éxito fue fabuloso y aún se 
recuerda entre los habitantes de 
Casarrubios. Así, en estas fiestas se 
esperan con expectación las nuevas 
actuaciones que nos ha preparado 
el querido «Moncho».

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE CASARRUBIOS DEL MONTE (Toledo) 

PROGRAMA DE LAS FIESTAS PATRONALES 
EN HONOR DE NUESTRA SEÍÍORA 

LA VIRGEN DE GRACIA
DIA 10 DE SEPTIEMBRE

A las 8 de la mañana: Carrera de galgos.
A las 3 de la tarde: Tiro a la codorniz. .
A las 7 de la. tarde: Desde la plaza del Ayuntamiento, «gran chupinazo» 

anunciando las ferias y fiestas en honor de Nuestra Señora de Gracia; a 
continuación, desfile de la banda de cornetas y tambores y majoretes, con 
gigantes y cabezudos por las calles del pueblo.

Por la tarde y noche, bailes en la Kermes.
DIA 11

A las 8 de la mañana: Diana floreada.
A las 11 de la mañana: Gran encierro de los novillos que han de lidiarse 

por la tarde. „
A las 6 de la tarde: Monumental novillada.
Tarde y noche, grandes bailes en la Kermes.

DIA 12
A las 8 de la mañana: Diana floreada, chocolate y churros.
A las 12: Santa Misa Dominical.
A las 13 horas: Espectacular encierro.
A las 6 de la tarde: Sensacional novillada.
A las 8 de la tarde: Vísperas en honor de Nuestra Señora de Gracia.
A las 9 de la tarde: Bailes públicos en la plaza de España, y en la Kermes, 

tdrdo y noch^
A LAS DOCE DE LA NOCHE GRAN CREMA DE FUEGOS ARTIFICIALES CON 

SUS CORRESPONDIENTES BAILES EN LA PLAZA DE ESPAÑA.
DIA 13 -

A las 8: Diana floreada.
A las 12: Ofrenda de flores a la Virgen.
A las 12,30: Solemne Misa en honor de Nuestra Señora de Gracia.
A las 13,30: Gran concierto a cargo de la acreditada banda de música La 

Unión Musical.
TARDE:

A las 7,30: Solemne Procesión con la Santísima Virgen de Gracia, acompa
ñada de la banda de cornetas, tambores y majoretes.

Grandes bailes en la Kermes tarde y noche.
DIA 14

A las 11 de la mañana: Grandiosos concursos para los niños.
Grandes premios para los mejores productos presentados de nuestra tierra.

Racimos de uvas, cestita de higos, melones, etc. etc.
TARDE Y NOCHE bailes en la Kermes.
A LAS ONCE DE LA NOCHE, GRAN ESPECTACULO DIRIGIDO POR EL 

ACREDITADO DIRECTOR RAMON GARRIDO MADRIGAL, TITULADO ESCALA 
EN HI-FI.
DIA 15

A las 11 de la mañana: Gran encierro.
. A las 6 de la tarde: ESPECTACULAR BECERRADA, con intervención de los 

mozos de esta localidad.
Tarde y noches, bailes en la Kermes.

DIA 16 y 17
Grandes concursos infantiles y actividades deportivas.
Tardes y noches: Bailes en la discoteca. .

DIA 18
A las 11 de la mañana: Sensacional encierro de las reses que han de lidiarse 

por la tarde.
A las 6 de la tarde: Sensacional novillada.

FERIAS Y FIESTAS 1982
En honor de Nuestra Señora de Gracia

CASARRUBIOS 
DEL MONTE

Día 11 de septiembre.— A las 10 de la mañana, 
diana, a cargo de la banda de trompetas y tambores 
del pueblo. A continuación, a las 11, encierro, y a las 
6 de la tarde novillada.

Día 12 de septiembre.— A las 10 de la mañana 
diana, a cargo de la banda de trompetas y tambo
res. A las 11, encierro. Por la tarde, a las 6, novilla
da. Y a las 12 de la noche, fuegos artificiales en la 
plaza Mayor, con gran verbena hasta las 4 de la 
madrugada.

Día 13 de septiembre.— A las 12, solemne 
misa, y a continuación, a las 7 de la tarde, procesión 
de la Virgen Nuestra Señora de Gracia, acompañada 
por la reina y damas de las fiestas y autoridades de 
la localidad por las calles principales.

Día 14 de septiembre.— A las 11,30 de la 
noche, espectáculo musical a cargo de Scala HI-FI. 
Será amenizado por grandes artistas de la localidad.

Día 15 de septiembre.— A las 11 de la mañana, 
encierro, y a las 6 de la tarde, becerrada para los 
aficionados del pueblo.

Día 18 de septiembre.— A las 6 de la tarde gran 
novillada a cargo de las tres mejores toreras del 
momento y final de fiestas.

Organizado el programa de festejos por la peña 
taurina LA GARROCHA.

De la reconquista 
al pleito 
de Navalcarnero

Fuera de especulaciones hipoté
ticas, el pasado histórico de Casa
rrubios del Monte arranca en la re
conquista de Toledo, cuando estaba 
poblado, según parece, por castella
nos viejos. No obstante, en 1272 es
taba ya fundado en las afueras del 
pueblo un convento de agustinos 
calzados, a cuya consolidación coa* 
tribuyeron Diagómez y doña Inés 
de Ayala. Con posterioridad, Pe
dro I arrebata la villa a Alfonso 
Fernández Coronel para entregár
sela a los escudos del rey en 1354.

Hacia esta época ya existía en 
Casarrubios el castillo de aire mo- 
déjar, que pasó por las manos de la 
reina de Navarra, doña Juana ffl* 
guez, la princesa Isabel y Enri
que IV, hasta que se hizo cargo dd 
mismo don Gonzalo Chacón, <p® 
con el tiempo se encargó de reno
varlo y también de construir o res
taurar el palacio gótico, cuyo to
rreón y bellísima portada del gótk** 
isabelino aún se conservan.

Del 22 al 25 de septiembre de 
1468 estuvo en esta villa Enri
que IV, y desde aquí hizo un llama
miento a todos los nobles que se 
habían reintegrado a su obediencia 
proclamando futura heredera dd 
reino a su hermana Isabel.

Villamanta, Valmojado, Ventos 
de Retamosa, El Alamo, La Caito*, 
za... y Navalcarnero, reclamado 
por Segovia, pertenecieron a soja* 
risdicción señorial. De esta juris
dicción dan fe las memorias de na 
larguísimo pleito, empezado de v* 
cho en 1499 y formalmente en 15™ 
e inacabado todavía en el 1598, con 
la ciudad de Segovia, acerca de esa 
jurisdicción sobre Navalcarnero I 
otras tierras del Can Mayor. En 
archivo municipal de Casarrubios 
según escribe en la actualidad e* 
secretario del Ayuntamiento, J08® 
Antonio Garay, se conserva un 
lumen impreso de 1.454 páginas de 
este sumario, interesante por si 
anecdotario.

Terminado el pleito de Segovia « 
independizada Navalcarnero con w 
boda de la hija de los reyes, Madrw 
es la causante de la decadencia o® 
Casarrubios en esta época.
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retribuciones 
&edal.es . .. 
por pavimentación 
LjNombela

Ayuntamiento de esta locali
dad tiene en perspectiva las obras 
pavimentación de las localida- 
SlPde Fraguólas, Herrera y Millan 
Aarnv Con este motivo, dicho or- 
Zjsino ha resuelto aprobar el pa- 
E de contribuciones especiales 
JS serán aplicadas a cada vecino 

esta localidad, beneficiarios de 
P* obras El padrón se encuentra 
«puesto al público en la secretaría 
del Ayuntamiento, con el fin de 
ntie durante quince días puedan 
presentarse las posibles reclama
ciones.
■ NUEVA LINEA ELECTRICA 
VAL DE SANTO DOMINGO-MA- 
OUEDA.— La Dirección Provincial 
del Ministerio de Industria y Ener
gía ha sometido a información pú
blica la petición de la autorización 
administrativa necesaria para el 
comienzo de las obras de instala
ción de una nueva línea eléctrica 
que unirá las localidades de Val de 
Santo Domingo y Maqueda.

Esta petición ha sido formulada 
por Hidroeléctrica Española, con el 
fin de conseguir una mejora del su
ministro de energía eléctrica en sus 
condiciones de seguridad y regula
ridad. Para ello se ha fijado un pre
supuesto que alcanza la cifra de 
11.146.982 pesetas, y los materiales 
para su instalación han de ser de 
origen español. El presupuesto pa
ra estas obras permanecerá ex
puesto al público en las oficinas de 
la Dirección Provincial del Minis
terio de. Industria y Energía en To
ledo durante un mes, con objeto de 
que durante este período de tiem
po los interesados puedan 
formular las reclamaciones corres- 

Lpondientes.
■ APROBADO EL PRESUPUES
TO ORDINARIO DE BURUJON.— 
Ha sido aprobado por el pleno del 
Ayuntamiento de esta localidad, 
en sesióií extraordinaria, el presu
puesto ordinario municipal, vale
dero para el ejercicio de 1982 y en 
la cantidad de 10.393.720 pesetas.

De izquierda a derecha, Marisol Díaz Sánchez-Aranzueque, reina de las fiestas; María de los Angeles Monedero Cestelo, María del 
Pilar Molina Florín, Ana María Lahoz Vidal, María del Consuelo Roldan Moreno, damas de honor

1

--------Xepes ____________________________________________________
Hoy comienzan las fiestas del Cristo de la Vera Cruz

YEPES. Antonio S. Vera Santísimo Cristo de la Vera Cruz, Yepes comen-
Con la proclamación y presentación al pueblo zará hoy los festejos populares y religiosos que se 

de la reina y damas de las fiestas en honor del desarrollarán a lo largo de estos días.

Marisol Díaz Sánchez-Aran
zueque será proclamada reina 
de las fiestas, acompañada por 
sus damas de honor María de 
los Angeles Monedero Cestelo, 
María Pilar Molina Florín, 
Ana María La Hoz Vidal y Ma
ría del Consuelo Roldan More
no. A la proclamación seguirá 
una verbena popular, con seis 
toros de fuego y fuegos artifi
ciales.

Uno de los actos que con 
más expectación es esparado es 
la inauguración oficial de la 
nueva plaza, aunque según el 
alcalde «sólo será un acto más 
dentro del calendario de fies
tas», ya que no deseamos que 
se convierta en un motivo es
pecial de celebración, «pero sí 
ha resultado excepcional el vo
lumen total de gastos en su 
construcción, ya que la canti
dad de nueve millones previs
tos se han convertido en doce».

Aunque la Corporación des
de el día de su toma de pose
sión ha conseguido una inver
sión global en mejoras y nuevas 
construcciones en la localidad 
de más de cien millones de pe
setas, no desea seguir en su 
puesto, por lo que no se pre
sentará a las próximas eleccio
nes municipales. Según el te
niente de alcalde Francisco Ja
vier Llavador: «Dejamos nues
tros puestos a la gente nueva 
que entre con más fuerza y que 
(leseamos superen lo hecho por 
nosotros en estos años, y espe
remos que las fiestas sigan un 
buen camino sin problemas, 
como el año anterior, y que los 
forasteros que vengan a nues
tro pueblo sean recibidos con 
amabilidad y que todos pasen 
unas felices fiestas.»

Los actos programados para 
hoy incluyen asimismo, ade

más de la proclamación de la 
reina y sus damas de honor, la 
inauguración de la plaza. Los 
días siguientes hasta el térmi
no de los festejos, el 14, estarán 
llenos de actos populares ame
nizados con el canto de las pe
ñas. La Asociación derCazado- 
res la Yepera organiza tres 
concursos: uno de tiro de pi
chón, otro de carreras de galgo 
en pista y eF último concurso, 
de tiro al plato.

Las verbenas y demás actos, 
excepto los toros y el partido 
de fútbol, al ser organizados 
por el Ayuntamento son gra
tuitos para todos aquellos que 
asistan. El alcalde y los conce
jales tienen por costumbre ir 
por las casas pidiendo un do
nativo para sufragar algunos 
gastos en las fiestas, con lo cual 
han recogido más de un millón 
de pesetas.

PAPELES 
PINTADOS

«RUIZ»

Decoración 
de interiores 
y exteriores

C/ Ancha, 15 
Teléfono 341

YEPES 
(Toledo)

___Toledo, hoy_____
A LAS 18:
• Pistas deportivas del seminario.— 
Partido de fútbol infantil.
A LAS 22:
• Plaza del Seminario.— Proyección 
de documentales vacacionales.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y, de 16 a 19.
•Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.

__ Toledo, ayer.___
9 de septiembre de 1845: un fu

gado de la cárcel de Olías
, Por la circular 248 del «Bole

tín Oficial de la Provincia» de 9 
de septiembre de 1845 nos en
contramos con la novedad de la 
existencia de una cárcel para 

«i-presos en Olías del Rey.
«En la noche de ayer —dice 

la circular— se fugó de la cárcel 
Isidro Cuadrado, natural de 
Pastrana, el cual estaba espe
jando allí su traslado a la de 
1 oledo.»

Son curiosas las señas que se 
dan: cincuenta y seis años, cin
co píes y tres pulgadas de esta
tura, pantalón abierto y chaleco 
de paño azul turquí. Tiene el 
pelo castaño y los ojos pardos.

Advierte la circular que des
de el día 6 de septiembre, en el 
que unos sediciosos se presen
taron a las puertas del cuartel 
del pósito, no hay tranquilidad 
en la cárcel de Olías ni en los 
caminos de La Sagra.

Clemente FALENCIA

a^upon pro ciegos.

Número premiado ayer
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agenda provincial toledana.
Farmacias

TOLEDO
Joaquín Bausa Alcalde.— Zoco- 

dover, 6 (hasta las diez).
José Pascual Díaz Santafé.— 

Avenida de Barber, 26 (toda la no
che).
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García.— Ce
rería, 26. Teléfono 800749 (hasta las 
diez).

María Isabel González Menén- 
dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
Teléfono 806168 (toda la nochp).

------Cartelera---------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 7 y 9,30: «El lago azul», con 
Brooke Shields y Christopher At- 
kins. Mayores de catorce.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,45 y 
9: «Festival Mortadelo y Filemón» 
(dibujos animados). A las 7 y 10,30: 
«Moonraker», con Roger Moore. To
dos los públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— Cerradopor 
descanso del personal.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Una virgen en la familia, de Lúea 
delli Azzeri. Mayores de 18 años.

___Nacimientos^ 
matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Antonia, hija de Fe

lipe Moreno y Antonia Gálvez; Jo- 
nathan, hijo de Lorenzo Ruiz y 
Francisca Martínez; Jonathan, hijo 
de Teófilo Rojo y Antonia Diez; Ana 
Isabel, hija de Angel Gómez y María 
del Carmen Peñalver; Rubén, hijo 
de Policarpo García e Inés Sánchez; 
Ismael, hijo de Manuel Rodríguez y 
Ana María Rodríguez; Beatriz, hija 
de Nicolás García y Purificación 
Tanté; Alberto, hijo de Antonio 
Ruiz y María del Carmen de la To
rre; Sebastián, hijo de Sebastián 
Montoya y María Paloma Heredia; 
Jesús, hijo de Julián Amador y Ma
ría Jesús Durango; Javier, hijo de 
Gaspar Flores y Amparo Canalejas; 
Raúl, hijo de Pedro Martín y Aure
lia Cañadilla; Antonio, hijo de Justi- 
niano Salazar y María del Carmen 
SáncheZ-Clemente.

Matrimonios: Alvaro Hernández 
Crespo y María del Sagrario Ruiz 
Hungría.

Horarios — 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 32,9 gra
dos a las 17,05 horas; mínima, 12,9 
grados a las 8,30 horas; a las 14 ho
ras, 27,1 grados. Humedad relativa 
del aire: 38 por 100. Presión atmos
férica: 720.2 milímetros. Durante el 
día el cielo estuvo despejado con 
viento variable y flojo.

Datos astronómicos para hoy.— 
El sol sale a las 7,51 horas; se pone 
a las 20,36. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La Luna sale a las 0,04; 
se pone a las 13,59. Fase Lunar: luna 
llena.

edal.es
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La pista de atletismo se abrirá 
definitivamente el 10 de octubre

Ya está ultimado el programa para la inauguración de la tan 
traída y llevada pista de atletismo del Salto del Caballo. Como ya 
anunciábamos a título de rumor la semana pasado, el presupuesto 
para tan importante acontecimiento será de medio millón de pese
tas, precio mínimo para que la cosa sea brillante. Todos los gastos 
corren a cuenta de la Diputación Provincial. El diputado Paco de 
la Poza puede ya descansar a gusto tras los multitudinarios proble
mas y problemillas que trajo la instalación desde el día de su 
proyección.

Definitivamente, la inaugura
ción se realizará el día 10 del pró
ximo mes de octubre y los carte
les que anuncian los programas 
están a punto de salir a la calle. 
Empezará el acto con una senci
lla y deportiva inauguración, con 
el corte de la consabida cinta y en 
seguida, el atletismo de élite será 
el protagonista de la primera 
parte de la jornada. Estas serán 
las pruebas: 800 metros femeni
nos, 1.500 masculino y lanza
miento de peso y salto de altura, 
todo ello masculino. En estas 
pruebas participarán los atletas 
más interesantes en el panorama 
nacional, aunque los nombres de 
las figuras, que están en mente 
de todos los aficionados, no quie
ren darlas los organizadores has
ta más adelante por miedo a pati
nar, si bien se han mantenido 
contactos con Jorge García, Colo- 
mán Corbado. Contamos con el 
buen hacer de los hombres que se 
encargan de contactar con las fi
guras para que, a pesar de que no 
sea el mejor momento para ha
cerlas venir, estén en Toledo los 
mejores de estas especialidades.

El segundo programa va desti
nado a la participación de los 
atletas de nuestra provincia, de 
todas las edades: desde alevines a 
absolutos, pasando por infantiles 
y cadetes. Para todas las edades 
tendremos 100 metros masculino 

y femenino. Para alevines, 600 
masculino y femenino. Para in
fantiles, 60 y 1.000 masculino y 
femenino. Para cadetes, 80 y 
1.000 masculino y femenino.

Terminemos diciendo que esta 
reunión inaugurativa tendrá lu
gar a las once de la mañana del 
segundo domingo de octubre y 
que los trofeos, que se llevarán 
unas cien mil pesetas del presu
puesto total, serán de cerámica y 
los obtendrán todos los partici
pantes, aunque no venzan, como 
recuerdo de ese día.

No hay duda que el montante 
económico es importante, y que 
la mayor problemática sería el 
poder disponer de la cantidad 
para cuando la inauguración se 
produzca, dado que el poder ha
cer frente a los gastos de despla
zamiento, entre otros conceptos, 
de las grandes figuras nacionales 
asistentes no podría admitir nin
guna demora. Este problema se 
espera solventar agilizando los 
trámites normales, o, llegado el 
caso, tener que producirse una 
aprobación «por decreto», dada la 
premiosidad del caso.

Mas allá de la inauguración: el 
servicio al atletismo toledano

Una vez inaugurada la pista 
con este acto, a priori tan brillan
te y que esperamos no se tuerza, 

hay que pensar en cómo se va a 
utilizar y quién se va a encargar 
de mantenerla. Todavía es una 
incógnita, aunque en pura lógica 
pensamos que el Patronato, que 
ya se encarga del resto de las ins
talaciones de la ciudad deportiva, 
tomará riendas del nuevo caballo 
del salto del ídem, si bien en los 
medios atléticos se inclinarían 
más porque fuera la misma Dipu
tación quien se encargara de su 
mantenimiento, dado los proble
mas y planteamientos sobre ins
talaciones que mantienen el Pa
tronato Municipal, que choca con 
la tradicional norma de las pistas 
de atletismo de las diferentes 
provincias, en las cuales se con
trola el que la utilización sea lo 
suficientemente seria, pero los 
deportistas no abonan ni un duro 
por su utilización. Pero no cabe 
duda que este problema será es
tudiado más adelante.

De la cuestión deportiva pode
mos adelantar algo, con la primi
cia que nos ha facilitado el dipu
tado de cultura y deporte, Paco 
de la Poza. El asunto es que, den
tro del Plan de Promoción del 
Atletismo, que se inició con una 
primera fase promocional, va a 
encarar la segunda fase, pero va
riando el primitivo esquema que 
tenía, y haciéndose todo lo posi
ble para que haya una tercera fa
se que recogería lo primitivamen
te pensado para la segunda, que 
eran una serie de competiciones 
semanales y una final, denomina
da Trofeo Diputación, que reuni
ría a las mejores marcas registra
das entre todos los atletas.

El nuevo plan consistirá en 
una labor seria, de seguimiento, 
sobre los atletas en categorías ca
detes y juveniles, aunque tam

bién podría encuadrarse algún 
atleta infantil que demostrara 
unas especiales condiciones. Pre
ferentemente irá dirigido hacia 
las especialidades de saltos y lan
zamientos, cuyas técnicas son 
más difíciles de aprender, aun
que posteriormente se ha pensa
do que se extienda a los vallistas 
y velocistas e incluso a los fondis
tas, porque como muy bien pien
sa Fernández Gaitán, ahora, 
cuando ya se les han descubierto 
sus aptitudes, es cuando más hay 
que cuidarlos. Todos los sábados, 
a partir del próximo mes de octu
bre, según una programación 
previa y reuniendo a grupos re
ducidos, se concentrarán los atle
tas con condiciones de cualquier 
lugar de la provincia, para lo cual 
se está redactando una circular 
que llegará a todos los colegios y 
ayuntamientos de la provincia 
para que pueda tener la suficien
te difusión y pueda llegar a todo 
el que tiene verdaderamente in
terés.

Esta labor de seguimiento se 
mantendrá durante todo el perío
do escolar, durante el cual los 
atletas seguirán las normas que 
les marquen los entrenadores na
cionales de atletismo dedicados a 
ellos, aunque también se piensa 
en que alguna de las grandes fi
guras de la especialidad, dentro 
de la esfera nacional, pueda venir 
a explicarles directamente su téc
nica particular y plan de trabajo, 
conviviendo unas horas con estos 
delfines de atletas.

La inscripción se abrirá el pró
ximo día 15, si no hay demora, 
teniéndose que dirigirse a la Fe
deración Provincial. Duque de 
Lerma, 3 (apartado 549), donde 
se admitirá su solicitud.

___Natación_________ .

Mañana, 
el Vil Villa 
de Los Yébenes

Mañana y pasado mañana se 
disputarán en Los Yébenes una va
riada serie de competiciones den
tro del VII Campeonato de Nata
ción de esta villa toledana. Se cele
brará en la piscina municipal, a 
partir de las once en punto de la 
mañana, y está enmarcado dentro 
de las fiestas en honor de la Santa 
Patrona de Los Yébenes, Nuestra 
Señora de Finibusterre. Las prue
bas se realizarán por series y al 
mejor crono. Todos los nadadores 
que quieran participar y optar por 
los numerosos trofeos que se han 
donado pueden inscribirse con an
telación en la piscina municipal o 
en el Ayuntamiento de Los Yébe
nes.

Las pruebas a disputar serán las 
siguientes:

Categoría femenina

Alevines: Día 11, 50 metros li
bres (pueden nadar a braza).

Infantiles: Día 11, 100 metros li
bres.

Cadetes: Día 10,100 metros bra
za. Día 11, 100 metros libres.

Aficionadas (nacidas antes de 
1966): Día 11, 100 metros libres.

Absoluto: Día 11, 100 metros es
palda y 100 metros mariposa.

Categoría masculina

Alevines: Día 10, 50 metros li
bres y 50 metros braza.

Infantil: Día 10, 100 metros bra
za. Día 11, 100 metros libres.

Cadete: Día 10, 100 metros bra
za. Día 11, 100 metros libres.

Aficionados: Día 11, 100 metros1 
libres.

Absoluto: Día 10, 100 metros 
mariposa. Día 11, 100 metros es
palda.

Podrá suspenderse alguna prue
ba si hay menos de cinco nadado
res inscritos.

B ganador dd I Trofeo YA de Toledo a la Regularidad

Santi: «Jugué lesionado 
la mitad oe la temporada»

Se llama Santiago Gutiérrez 
Díaz, y se le conoce futbolística
mente como Santi I; está casado y 
tiene tan solo veintisiete años. Su 
historial deportivo, pese a ser am- 
pliamante conocido en nuestra ciu
dad, se limita a nivel federado tan 
sólo a dos clubs, A. D. Moro, ya 
desaparecido, y U. D. Santa María, 
y en ambos clubs ha conseguido 
dos títulos. Es goleador, pese a que 
últimamente el gol se le niegue en 
innumerables ocasiones, y su ca
racterística más importante es la 
seriedad con que se entrega duran
te los noventa minutos, pese a que 
aún sigue arrastrando una lesión 
de rodilla.

—Esta es su tercera temporada 
en el barrio, ¿contento con el club?

—Sí, muy contento y satisfecho.
—¿Qué diferencias específicas 

has encontrado entre el Moro y la 
U. D. Santa María? ’

—Básicamente no muchas, pero 
sí específicas; en mi anterior club, 
el trabajo lo realizaban dos perso
nas, señor García y Miguel, y aquí 
existe una Diretiva seria y trabaja
dora.

—Dos años en Regional y dos 
títulos, ¿talismán?.

—No, que va, la clabe ha consis
tido en la amistad que reina entre 
todos, si en el Moro éramos ami
gos, aquí también lo somos, y eso 
siempre se nota en el rendimiento 
de los que no somos profesionales.

—El año pasado no rendiste al 
cien por cien de tus posibilidades, 
¿Fue el motivo alguna lesión?

—Sí y no; me explico: en primer 
lugar comencé jugando fuera de mi 
puesto y no me acoplé y, posterior
mente, una lesión de rodilla no me 
permitió rendir a tope, llegando a 
jugar muchos encuentros, por ne
cesidad del equipo, lesionado.

—Pese a todo YA de Toledo te 
concedió el premio a la combatibi- 
dad, ¿qué significó para ti?

—Todo, porque me dio confian
za y demostraron que hay gente 
que comprende los problemas de 
los jugadores cuando se intentan- 
hacer las cosas bien y éstas no sa
len. Estoy contento con todos por 
el trato que se me ha dispensado, y 
especialmente con la afición, que

Santi I, vencedor del Trofeo Ya 
de Toledo

se ha portado maravillosamente 
conmigo.

—Cara a esta temporada que se 
avecina, ¿decepcionado con el gru
po que os ha correspondido?

Si, un poco, pues se lucha para 
cambiar ae equipos, y las burocra
cias federativas dan al traste con el 
trabajo, aunque nos favorezcan la 
proximidad ae los desplazamien
tos.

—Y la plantilla, ¿es corta o sufi
ciente?

—Mientras que los júgadores 
del primer equipo cumplamos es 
sificiente, y más teniendo en cuen
ta a los juveniles para cualquier 
necesidad.

—¿Aspiracioes?
—Todas, intentaremos estar en

tre los cinco primeros y si es posi
ble ocupar una de las plazas de 
ascenso; no podemos defraudar a 
la afición y a una directiva que se 
ha volcado con nosotros.

I. RODRIGUEZ

Competiciones en las fiestas sonsecanas

En baloncesto, el equipo local Joma-Evangelista 
no pudo con el C. B. Torrijos (64-66)

En ciclismo destacó el local Fernando Domínguez
Dentro del apretado programa de festejos que se 

viene desarrollando en la localidad de Sonseca con 
motivo de sus fiestas patronales, destacan las activida
des deportivas, muy diversas, que se han celebrado.

Dentro del ámbito ciclista, organizadas por el C. C. 
Alguacil, con el patrocinio de la comisión de festejos 
del Ayuntamiento, se celebraron dos pruebas en días 
sucesivos. La primera, reservada para veteranos A y B 
nacionales y para aficionados de primera provinciales, 
contó con la participación de 30 corredores. La prueba, 
que tenía un recorrido de 65 kilómetros, transcurrió 
por las localidades de Orgaz, Los Yébenes, Mora, Son
seca, Mazarambroz y Ajofrín, con salida y meta en la 
localidad sonsecana. A la altura del puerto de Los 
Yébenes fue cuando la prueba empezó a tomar interés, 
mayormente para los aficionados locales, ya que en sus 
estribaciones atacó el corredor local Fernando Domíñ-

La segunda prueba, reservada 
para corredores juveniles y aficio
nados nacionales, contó con una 
participación mas reducida, 12 co
rredores, motivado por la coinci
dencia en fechas con otras pruebas 
montadas en localidades no muy 
alejadas y que comprendían las 
mismas categorías. La prueba con
tó con un recorrido de 64 kilóme
tros, muy parecida a la anterior, 
pero el itinerario fue distinto, ya 
que esta vez transcurrió por las lo
calidades de Cuerva, Pulgar, Ma
zarambroz y Ajofrín, con salida y 
meta en la localidad sonsecana co
mo organizadora.

La prueba no registró escapadas 
de importancia, pero sí un cons
tante forcejeo entre los participan
tes, por lo que no se decantó hasta 
el final, imponiéndose los partici
pantes alcarreños de la peña José 
Luis Viejo, y uno de sus represen
tantes, Felipe Fernández, alcanzó 
el primer lugar individual. El local 
más destacado, que se mantuvo 
durante toda la prueba en cabeza 
de carrera, fue Juan Manuel Gó
mez Tavira, pero que no pudo par
ticipar en la victoria final al sufrir 
problemas musculares en los últi
mos kilómetros.

Clasificaciones
Veteranos A y B y 1.a 
provinciales (aficionados)

1, Miguel de las Heras

(P. C. Copias Jesús), una hora, cin
cuenta minutos y quince segundos;
2, José Luis Velasco (P. C. Copias 
Jesús); 3, Julián González 
(C. C. Reus); 4, Fernando Domín
guez (C. C. Alguacil), todos en el 
mismo tiempo.

Juveniles y aficionados 
nacionales

1, Felipe Fernández (P. C. José 
L. Viejo), una hora, cincuenta y un 
minutos y cuarenta segundos; 2, 
Luis Francisco Espinosa 
(P. C. José L. Viejo); 3, Francisco 
Díaz Muñoz (Peña «El Fraguas»), 
todos en el mismo tiempo.

Se entregó un trofeo y 10.000 
pesetas a los primeros clasificados 
y el presupuesto de ambas pruebas 
sobrepasó las 100.000 pesetas.

En baloncesto se celebró un tor
neo cuadrangular denominado 
Trofeo Ayuntamiento de Sonseca, 
en el que participaron los equipos 
masculinos de Mora, Villanueva dé 
Alcardete, C. B. Torrijos y el local 
del Joma-Evangelista.

En el primer encuentro, que en
frentaba a Villanueva de Alcardete 
y Joma-Evangelista, se registró 
una fuerte disputa, dentro de lo 
deportivo, correspondiendo el 
triunfo a los locales por un apreta
do 64-61.

En el segundo partido se en
frentaron Torrijos y Mora, que

guez, que se mantenía escapado con cuatro corredores 
más, coronando destacado la cima del puerto y adjudi
cándose el premio de la montaña. A partir de ahí la 
carrera toma mayor velocidad, dado el afán del pelo
tón por tomar contacto coa los escapados, cosa que 
logra a los 33 kilómetros, a su paso por Mora. Nada 
más pasar Orgaz, de nuevo se produce una escapada 
que será la buena, en la que intervienen los corredores 
De las Heras y Velasco, ambos de la P. C. Copias Jesús, 
junto al reusense González y el sonsecano Fernando 
Domínguez, del C. C. Alguacil, que se mantendrán has
ta la línea de llegada, donde se impondrá De las Heras 
a su compañero de equipo, Velasco. El vencedor em
pleó un tiempo de 1-50-15 segundos, que está bastante 
bien, teniendo en cuenta que tuvieron que sobrepasar la 
dificultad montañosa del puerto de Los Yébenes.

terminó con la aplastante victoria 
de los torrijeños por 81-49. Los 
morachos sólo resistieron en la 
primera fase, viniéndose abajo en 
la segunda ante la superioridad de 
los torrijeños.

La final, a priori, se mostraba 
muy favorable a los de Torrijos, 
pero durante toda la primera fase 
se mantuvo muy igualado gracias 
al coraje demostrado por los loca
les, pero que no contribuía a la 
calidad del juego, que era bastante 
baja. Hacia la mitad del segundo 
período los torrijeños parecían 
confirmar su superioridad, distan
ciándose catorce puntos, que pare
cía decidirían el partido; pero una 
soberbia reacción de los sonseca
nos, que tenían en pista a todos sus 
juveniles, puso el marcador en un 
apretado 65-62 favorable a los to
rrijeños, que aprovechando su ex
periencia supieron mantener su 
ventaja y llegar al final del partido 
con un 66-64 que les permitía al
zarse con el triunfo.

Los equipos formaron así:
Joma-Evangelista: Perico, Pere- 

zagua, José Manuel, Félix, Marín, 
Juan Luis, Miguel, Santi, Javi, 
Fernando, Juan Manuel y Fernan
do Bravo.

C. B. Torrijos: Javier, Castaño, 
Palomo, Oteo, Marcial, Parra, Je
sús, Esteban, Lute, Nando y Goro.

Francisco CABALLERO
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Según el presidente de la 
Junta Pectoral Provincial

En la campaña 
electoral reinará 
un clima de paz

El presidente de la Audiencia 
Provincial de Toledo, Antonio 
Fuentes Pérez, presidente por en
de de la Junta Electoral Provin
cial, está convencido de que reina
rá un clima de paz en la campaña 
electoral. «He hablado con algunos 
líderes y me han dicho que habrá 
moderación dentro de la lucha dia
léctica que se produce siempre en 
unas elecciones», exponía a YA de 
Toledo el señor Fuentes Pérez.

El presidente de la Junta Elec
toral Provincial, que ya realizó es
tas funciones en los comicios de 
1977 y 1979 al ser presidente de la 
Audiencia Provincial, se mostraba 
ayer muy optimista sobre el desa
rrollo electoral próximo.

El próximo martes, según los 
plazos marcados por lá ley, se cons
tituirá con carácter definitivo la 
Junta Electoral. Hasta ahora venía 
funcionando con carácter provisio
nal. La Junta está integrada por el 
presidente de la Audiencia Provin
cial, como presidente, y por tres 
magistrados, el decano del Colegio 
de Abogados, el decano del Colegio 
de Notarios, un catedrático desig
nado por sorteo y el delegado ae 
Estadística. Más adelante queda
rán integrados miembros destaca
dos en la vida jurídica, científica o 
en otras ramas, propuestos por los 
partidos políticos.

Ahora se está a la espera de la 
remisión de las listas electorales. 
La Delegación de Estadística ha 
remitido los datos a Madrid y está 
a la espera de la elaboración defi
nitiva de las mismas. Según nues
tras informaciones, podrán votar 
alrededor de un 70 por 100 de la 
Coblación provincial. Es muy pro- 

able que el número de votantes 
sea inferior al de las.elecciones de 
1979. El delegado de Estadística 
no quiso proporcionarnos los da
tos, exigiéndonos que debíamos 
presentarle una solicitud por escri
to del presidente de la Junta Elec
toral Provincial.
■ DESIGNADOS LOS CANDIDA
TOS DEL PCE POR TOLEDO PA
RA LAS PROXIMAS ELECCIO
NES.— Se han dado a conocer las 
listas que el Partido Comunista de 
España presentará en Toledo al 
Congreso y al Senado. Los cinco 
componentes de la candidatura al 
Congreso son: Gabriel Ramos, ex 
secretario provincial del PCE; An
gel Dorado, concejal del Ayunta
miento de Toledo por el PCE; Feli- 
f>e Medina Muñoz, responsable de 
as JJ. CC. en Talavera; Salvador 

Muñoz Aparicio, independiente, y 
Gregorio Merchán, de Mora de To
ledo.

La candidatura para el Senado 
estará compuesta por Salvador 
Junquera, secretario provincial del 
PCE; Apolonio Recuero, diputado 
provincial; Alejandro Moreno, 
Juan Manuel Martín y Julián Ra
sero, siendo estos dos últimos can
didatos suplentes.

Estas listas no son definitivas, 
ya que están pendientes de confir
mación por el Comité Electoral 
Central de Madrid.

En la presentación oficial de! partido de Suárez en Toledo

Rodríguez Sahagún y el ex gobernador 
insistieron en que UCD de Toledo no es suarista

El CDS participará en Toledo en las elecciones 
generales del 28 de octubre con sus propias candida
turas. La semana próxima quedará formada la ges
tora provincial del partido de Suárez. No existen 
suaristas sin Suárez y solamente hay suaristas en el 
CDS. Fueron los tres mensajes más importantes ex
puestos pos Agustín Rodríguez Sahagún, ex ministro

de Defensa y ex presidente de UCD nacional, y Fer
nando Montero, ex gobernador civil de Toledo, en el 
almuerzo que ayer mantuvieron con la prensa. Tras 
finalizar la comida, estas dos personas se reunieron 
con los seis posibles componentes de la gestora pro
vincial y, después, mantuvieron un encuentro infor
mal con personas que querían saber qué es el CDS.

Por fin, el partido de Suárez se 
ha presentado en Toledo. Sin 
embargo, no fueron desvelados 
más nombres que los que se sa
bían. Fernando Montero, con la 
cautela que lo caracteriza, se ne
gó a dar los nombres de esos seis 
posibles componentes de la ges
tora provincial. El encuentro con 
los medios de comunicación de la 
provincia constó de dos partes di
ferenciadas. Una primera en la 
que Agustín Rodríguez Sahagún 
relató en soliloquio la gestión de 
Adolfo Suárez al frente del Go
bierno y las maniobras de un gru
po de «estrategas» para apearlo 
del poder. Toda su intervención, 
que más que nada pareció un re
lato del marqués de Sade con una 
serie de personas y fuerzas ocul
tas maquinando contra el limpio 
y cándido Suárez, estuvo marca
da por el «of the record»; es decir, 
que decía a los periodistas cosas 
pero como amigos, no para con
tarlas a los lectores. Respetamos 
esta petición más que nada por
que Rodríguez Sahagún no reveló 
nada nuevo, aunque sí expuso ve- 
ladamente nombres de algunos 
de los que traicionaron al duque.

Tras el monólogo del señor 
Rodríguez Sahagún se celebró 
una rueda de prensa que, preci
samente, duró menos tiempo que 
la anterior intervención. Prime
ramente el ex ministro de Defen
sa comenzó asegurando que el 
CDS concurriría en Toledo a las 
elecciones generales, además de 
la formación la próxima semana 

El PSOE recurrirá ante la Audiencia Territorial 
si se celebra la asamblea regional

El PSOE de Castilla-La Mancha no estará 
presente en la asamblea provisional de la región 
que nombrará con carácter transitorio nuevo 
presidente para la Junta de comunidades. Es 
más: piensan presentar recurso de ilegalidad si 
se celebra tal reunión antes del 28 de octubre. 
Aunque se ha descartado la vía del Tribunal 
Constitucional, es muy probable que la deman
da de ilegalidad se ejerza a través de la Audien
cia Territorial, situada en Albacete.

La reunión del comité ejecutivo regional del 
PSOE, celebrada el miércoles por la tarde hasta 
primeras horas de la noche, resultó verdadera
mente fructífera. YA de Toledo había informa
do de la importancia de este encuentro y el 
martes pasado adelantábamos en nuestras pági
nas una hipótesis de trabajo, que luego se na 
visto confirmada. El máximo órgano del PSOE 
en Castilla-La Mancha acordó por unanimidad 
no nombrar representantes para la asamblea 
provisional del próximo 15 de septiembre. El 
«no» socialista se fundamenta en la supuesta 
ilegalidad de la convocatoria por considerar que 
ahora mismo en la región no hay ni diputados

ni senadores y, por tanto, es imposible la elec
ción de representantes para la asamblea provi
sional del 15. Abogados del partido continuaban 
ayer estudiando los posibles recursos que pue
den presentarse en caso de que Gonzalo Payo, 
actual presidente de la Junta, decida continuar 
adelante con la convocatoria y la celebración 
regional de la semana próxima. Precisamente 
ayer recogíamos en nuestra edición unas decla
raciones de Gonzalo Payo manifestando que la 
asamblea provisional se celebrará el 15 de sep
tiembre.

En el acuerdo del comité ejecutivo regional 
del PSOE se solicita que se mantengan los ac
tuales órganos autonómicos y la convocatoria de 
la asamblea, marcada en el estatuto en el plazo 
de treinta días después de la publicación en el 
«BOE» de éste —hecho que ocurrió el 16 de 
agosto—, se aplace hasta después de las eleccio
nes del 28 de octubre. Un portavoz socialista 
expresaba ayer a nuestro diario que con esta 
decisión no intentaban torpedear el funciona
miento de las instituciones autonómicas. «En la

disposición final del Estatuto, en su segundo 
apartado, se dice que la actual Junta Preauto
nómica de Castilla-La Mancha continuará en 
sus funciones hasta la elección de los órganos 
que hayan de sustituirla de acuerdo con el pre
sente Estatuto. Nosotros lo único que pedimos 
es que se mantengan los actuales órganos para 
a tenor de los resultados de las elecciones próxi
mas se continúe realizando el proceso autonó
mico», añadía nuestro interlocutor, para recono
cer más adelante que cuando la norma' no ha 
previsto la casuística esto se suple con el pundo
nor. La casuística, en este caso, es la convocato
ria de elecciones generales y disolución de las 
Cortes antes de que se celebrara la asamblea 
provisional de la región. Respecto a los tres 
consejeros socialistas en el actual gobierno au
tonómico, el comité ejecutivo regional acordó 
que debían seguir siendo consejeros salvo que. 
un planteamiento institucional diferente, es de
cir, la convocatoria de un consejo de gobierno 
de la Junta y la destitución de estos tres hom
bres.

de la gestora provincial. Aunque 
no lo reconocieron ninguno de los 
dos interlocutores, se afianza la 
idea de que el exgobernador civil, 
Montero Casado de Amezúa, será 
el presidente de la gestora y pro
bablemente encabezará la candi
datura al Congreso. El mismo nos 
dio unos teléfonos de Madrid 
hasta el 15 de septiembre, por lo 
que probablemente a partir de 
esta fecha radicará su residencia 
en Toledo.

Los suaristas están en el CDS
El señor Rodríguez Sahagún 

tenía empeño en explicar el pro
grama o las líneas básicas del 
programa del CDS, y así lo hizo. 
Además de reseñar el manifiesto 
del partido de Suárez en cuatro 
puntos básicos, expuso una vez 
más que se presentarán solos a 
las elecciones generales próxi
mas. «Esta es nuestra estrategia 
electoral. En cuanto a la estrate
gia poselectoral —añadió el ex 
ministro— quiero destacar que 
no nacemos con vocación de par
tido bisagra. No sabemos si gana
remos las elecciones, pero lucha
remos por ello. Tras el 28 de oc
tubre seguiremos luchando por la 
implantación del partido. Si ga
namos las elecciones, invitaremos 
al resto de las fuerzas políticas 
para que nos ayuden a la gober- 
nabilidad del país. Si ganan otros 
y nos solicitan que les ayudemos 
a la gobernabilidad, bien por pac
tos o mediante un gobierno de 
coalición, lo haremos. Lo más pe

ligroso para nosotros es que se 
produzca una bipolarización en 
la vida política de España», dijo, 
entre otras cosas, Agustín Rodrí
guez Sahagún.

Centrándonos en las referen
cias que se hicieron sobre Toledo, 
el ex ministro de Defensa mani
festó que no todos los que dicen 
ser del centro-centro lo son, con
testando así a una pregunta que 
se le hizo sobre la insistencia de 
UCD y sobre todo de UCD de 
Toledo de decir que ellos son el 
centro-centro. Por si quedaban 
dudas, argüyó: «No hay suaristas 
sin Suárez, y en el único partido 
que hay suaristas es en el CDS.» 
Sobre la supuesta utilización de 
Adolfo Suárez por UCD de Tole
do manteniendo que están en la 
línea de Suárez, explicó que no 
estaba dispuesto a que se proce
diera a una situación de confusio
nismo con la imagen de Adolfo 
Suárez.

También se les preguntó a los 
dos «ex» sobre los resultados de 
las próximas elecciones para el 
CDS en Toledo. Contestaron que 
no podían fiarse de las encuestas 
realizadas, porque la mayoría 
fueron hechas en agosto, con mu
cha gente desinformada aún y de 
vacaciones, y porque hasta que 
no finalice el plazo para las coali
ciones pueden variar mucho las 
situaciones políticas y, por tanto, 
el voto del electorado. En el mis
mo sentido, el señor Rodríguez 
Sahagún, con algo de sarcasmo, 
expresó que si Toledo era tan 

suarista como algunos decían 
—cosa que él creía—, la implan
tación del CDS sería grande, ob
viando si esto se producía el 28 
de octubre, el 28 de diciembre o 
el 28 de marzo próximo. En cam
bio no se atrevió a asegurar que 
sacarían uno o dos escaños, aun
que tampoco lo descartó. Para 
dar quizas un poco de misterio 
informativo a la cosa insinuaron 
que la semana próxima se puede 
Croducir una noticia de gran cali- 

re relacionada con la provincia 
y con el CDS.

En la rueda informativa se ha
bló de otros asuntos, como la fi
nanciación (aseguraron haber 
comprado ya un montón de 
«sprays» y tener ya un hombre en 
cada pueblo de Toledo para ma
nejarlo), de la diferencia ideológi
ca entre UCD y el CDS nosotros 
no pactamos con AP como UCD 
en el País Vasco, y de otros asun
tos como los ciento siete años que 
el partido centrista iba a estar en 
■el poder y ahora podía estar el 
CDS en la oposición.

Curiosa coincidencia
Pero en la antesala de la rueda 

de prensa con el CDS se produjo 
un curioso encuentro. En la barra 
del restaurante se juntaron el go
bernador civil de Toledo y el ex 
gobernador; el ex presidente na
cional de UCD y el secretario 
provincial de Toledo, García Co
bacho, acompañado por el dipu
tado Gregorio Peláez. El redactor 
de YA, que llegó cuando - todos 
confraternizaban, pensó que el 
almuerzo, increíblemente, iba a 
ser en «coalición». En seguida 
ambas partes explicaron que el 
encuentro había sido fortuito. 
Pocos se lo creyeron.

M. A. MELLADO

GALERIA SELECCION Bonifacio Alcañiz quiere dejar Educación
Inauguración de la temporada 82/83

Expone:

FERNANDO DE MARTA
Del 10 al 25 de septiembre de 1982

Laborables, de 10a2yde4a8 
Festivos, de 12 a 2

Calle Puerta Llana, 14. Toledo. Teléfono 22 89 23
.  -  —    —  r- » : Í—----------- ----------—

«Es incierto que me haya pasado, o me vaya a pasar 
al CDS. Quiero dejar la Dirección Provincial de Edu
cación por motivos familiares, pero en absoluto políti
cos», manifestó ayer a YA de Toledo Bonifacio Alza- 
ñiz, desmintiendo así ciertos rumores aparecidos en 
un medio de comunicación provincial.

Como desde que se incorporó de las vacaciones el 
señor Alcañiz se encontraba ayer en su despacho de la 
Dirección Provincial del Ministerio de Educación. Re
conoció a nuestro periódico que había oído ciertos 
rumores relacionados con su persona y con su futuro 
político. Al preguntarle concretamente si pensaba pa
sarse al partido de Suárez, expresó que pertenecía a 
UCD desde junio de 1981: «Me apunte al partido 
estando ya aquí de director provincial. Y lo hice por 
propio convencimiento. Todavía sigo convencido que 
el centro político en España continúa representado 
por UCD, y en este partido pienso seguir afiliado pese 
a los últimos vaivenes.» Desmintió a continuación que 
se hubiera entrevistado recientemente con el ex gober
nador civil de Toledo para su incorporación al CDS. 
No obstante, rebonoció qufe había hablado con. bastan

te frecuencia con Fernando Montero Casado de Ame- 
zúa antes y después de su dimisión como gobernador, 
«porque tengo una gran amistad con él, cosa que por 
otro lado no puede ser entendida sino como un fruto 
da la intensa colaboración realizada desde su puesto 
anterior y el mío. Nuestra amistad es seguramente 
común al resto de los directores provinciales». t

Bonifacio Alcañiz, en cambio, reconoció que quería 
dejar la Dirección Provincial de Educación. «Desde 
hace unos seis u ocho meses —nos aseguró— he veni
do solicitando el relevo en la Dirección por motivos 
familiares. Cuando me nombraron para el cargo pense 
traerme a mi familia. Pero dos años después mi esposa 
y mi hiio no han podido venir a Toledo y continúan en 
Madria. Mi esposa es funcionaría de la Diputación 
Provincial de Madrid, dentro de los servicios del hos
pital, y no ha podido pedir excedencia al haberla 
solicitado unos años atras por otros motivos.»

En opinión de Bonifacio Alcañiz, si cumplen la 
promesa que el Ministerio de Educación tiene contraí
da con él, será relevado a finales de este mes o a 
principios de octubre.
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Hoy se reanuda 
la actividad en la 
Audiencia con juicios 
por drogas, violación 
v atentado

Hoy, después de un largo pe
ríodo de vacaciones, que se inicie) 
el pasado 12 de julio, se reanuda
rán las vistas en la Audiencia 
provincial de Toledo que, como 
es habitual, se celebrarán los 
miércoles y viernes de cada se
mana. Precisamente para el ini
cio de la actividad normal hay 
señaladas en esta mañana un to
tal de cinco juicios, entre los que 
destacamos uno por violación, 
otro por delito contra la salud 
pública y un último de atentado.

Las vistas señaladas, pues, pa
ra este mes son las siguientes: 
Viernes 10 de septiembre: Por el 
juzgado de Talavera se celebrará 
un juicio por robo del que se acu
sa a Rafael del Campo Laín, Au- 
relino Pan ¡agua Igual, Matías 
Suárez Mateos y José Carracho 
Hernández. Por el de Toledo, un 
juicio por el delito de atentado, 
del que se acusa a Ciro Poyo 
González; otro de falsedad, cuya 
acusada es María del Carmen 
Castillo Campos, y un último por. 
delito de drogas, del que se acusa 
a Felipe Alfonso García. Para fi
nalizar la jornada se ha señalado 
una vista por un delito de viola
ción, cuyo acusado es José Anto
nio López Gómez, del juzgado de 
Torrijos. Miércoles día 15: Hay 
señalados cuatro juicios de los 
juzgados de Quintanar, Toledo y 
Talavera por delitos de robo, 
atentado, robo y robo, cuyos acu
sados son, respectivamente, Gre
gorio León Reyes, Gregorio Cha
mizo Cortés, José Aceituno Oli
va, Pablo Calderón Suárez, An
tonio Sancho del Valle y José
Luis Colmenar Hinojosa. Viernes 
día 17: Se han señalado inicial
mente tres vistas por impruden
cia, robo y abandono de familia, 
cuyos acusados son, respectiva
mente, Manuel Tena García, Isi
dro Alonso de la Mata, Pedro 
Martín Salas y Felipe Fernando 
Candado Ripoll.’ Miércoles día 
22: Se celebrarán dos juicios, uno 
por robo y otro por hurto. Los 
acusados en el primero son Dio
nisio Carmena, José María Valle- 
jo Ibáñez, José Luis Salas García 
y Fernando de la Cruz Sánchez, 
y los del segundo Francisco La
ma Valle, Catalina Amorós Sanz 
y María del Pilar Calleja García.

Para el viernes 24 de septiem
bre se tiene señalada una única 
vista del juzgado de Toledo por 
un delito de prostitución, del que 
se acusa a Francisco Fernández 
Jiménez; el miércoles día 29 se 
celebrará también una única vis
ta del juzgado de Toledo por un 
delito de robo, cuyos acusados 
son Pedro Morcillo García, Ma- 

. nuel Angel Barroso Ay ala y Te- 
lesforo Acevedo Losada. El pri
mer día de octubre hay solamen
te señalada una vista del juzgado 
de Toledo por un delito de abu
sos deshonestos, cuyo acusado es 
Justo Nieves Araújo.

García Pineda ya no es director provincial de Trabajo

Los trabajadores de Standard se entrevistan 
con el «número cuatro de las listas de UCD»

.Unos quinientos trabajadores 
de Standard Eléctrica, S. A., se
gún la cifra facilitada por el co
mité de empresa de la factoría, se 
concentraron en la tarde de an
teayer ante la Dirección Provin
cial de Trabajo como llamada de 
atención a la opinión pública so
bre el expediente de regulación 
de empleo y posterior despido de 
231 trabajadores. Varios repre- 
sentanes de dicho-comité se enr 
trevistaron, asimismo, con el ex 
director provincial de Trabajo 
Lamberto García Pineda, cuyo 
cese, paradójicamente, había 
aparecido el día anterior en el 
«Boletín Oficial del Estado», y, 
por lo tanto, aunque se compro
metió a transmitir las peticiones 
de los trabajadores a la Adminis
tración central, sólo lo puede ha
cer en calidad de cuarto hombre 
en las listas centristas para el 
Congreso y como ex director pro
vincial.

La concentración de trabaja
dores, si bien estaba prevista a 
las seis de la tarde, comenzó a 
partir de las cinco y media, y du
rante su desarrollo, a lo largo de 
hora y media aproximadamente, 
no se registró ningún tipo de inci
dentes. Así, según explicó el pro
pio comité a los asistentes, una 
vez concluida la entrevista con el 
ex director provincial, le transmi
tieron a éste su postura en el sen
tido de que la Administración es 
una sola a nivel del Estado, y por 
lo tanto las cosas que se gestio
nen u ocurran a nivel provincial 
deber ser trasmitidas y resueltas 
de forma central, cual es el caso 
de Standard Eléctrica, que tiene 
distintas factorías en varios luga
res. Por otra parte —siempre en 
palabras del comité— el señor 
García Pineda llegó a admitir 
que en el expediente de regula
ción de empleo podían existir

Al año de entrar en vigor la ley

En Toledo sólo ha habido 
27 peticiones de divorcio

Ya se ha cumplido un año desde la entrada en vigor de la ley del 
Divorcio. Durante este mismo período de tiempo en nuestra ciudad se 
han presentado 27 peticiones del mismo, así como 39 de separaciones 
matrimoniales. Como se puede apreciar, la cifra no ha sido demasiado 
alta si tenemos en cuenta las expectativas que se hicieron en torno a 
la aprobación de la ley elaborada por el ex ministro Fernández Or-
doñez.

En cuanto a las peticiones de 
divorcio, el período en el que más 
se presentaron fue durante el pasa
do año; concretamente en el perío- 

. do comprendido entre septiembre 
y diciembre se solicitaron once pe
ticiones. En el mes de abril, la cifra 
había aumentado hasta 18, y aho
ra, en los otros cuatro meses res
tantes, las cifras han aumentado 
en nueve más. La mayoría de los 
divorcios que se han presentado en 
el Juzgado de Primera Instancia de 
Toledo son de mutuo acuerdo, que 
aparte de ser más rápidos son más 
baratos.

Por lo que se refiere al número 
de separaciones, su progresión du
rante este año ha sido la siguiente: 
hasta diciembre de 1981 se solici
taron 11; hasta abril, 12 más, y 
hasta estos momentos, otras 16, 
con lo que se eleva su número has
ta las 39 presentadas hasta el mo
mento. Al contrario que con los di

Este aspecto tenia la Dirección Provicial de Trabajo al 
iniciarse la concentración

ciertas irregularidades al haber 
tenido sólo en cuenta el informe 
de la ITT, y, en último lugar, 
señaló que harán «las gestiones 
precisas con el ministro.

Posteriormente, la representa
ción sindical informó de una reu
nión mantenida el día anterior 
entre empresa y trabajadores en 
Madrid, durante la cual la direc
ción no se definió claramente so
bre el tema del convenio colecti
vo, si bien parecía estar de acuer
do inicialmente con algunos as
pectos del mismo, como ayuda 
escolar, economato, etc. Asimis
mo, el comité intercentros pidió 
la negociación definitiva de un 
plan de .empleo para 1983, en el 
que se asegurase no se va a abrir 
ningún expediente y complemen
tar el seguro de desempleo de los 
despedidos hasta conseguir el 
ciento por ciento del sueldo real.

Tras señalar todos estos aspec
tos, Juan José González, portavoz 

vorcios. en las separaciones las de 
mutuo acuerdo están casi iguala
das a las que se ejecutan con oposi
ción de uno de los cónyuges.

A éste respecto, podemos afir
mar que algunas de estas separa
ciones posteriormente se han soli
citado como divorcios, pues aun
que los datos facilitados por el Juz
gado de Primera Instancia hacen 
referencia a los señalamientos ha
bidos, es posible que el número de 
divorcios sea inferior a los 27 que 
ya hemos indicado. Sobre este te
ma podemos decir que en el Juzga
do toledano se realizó una estadís
tica, a efectos del Ministerio' de 
Justicia, en el mes de abril de las 
causas habidas. En aquella ocasión 
ya publicamos los resultados; des
de ese momento no se han vuelto a 
realizar más estadísticas-y las ci
fras mencionadas son las recogidas 
del libro de registro del Juzgado de 
Primera Instancia.

del comité en la factoría toleda
na, recordó a los concentrados la 
importancia de las medidas de 
fuerza que se están realizando, 
como son las huelgas todos tos 
viernes de septiembre y octubre, 
manifestaciones los días 16 y 21, 
e incluso mencionó la posibilidad 
de realizar una marcha a pie has
ta Madrid y rondas de asambleas 
en todas las fábricas toledanas 
con mayor número de trabajado
res para informar de su situación; 
todo ello sin olvidar las reuniones 
con las primeras autoridades pro
vinciales y las concentraciones 
del tipo de la celebrada. Por últi
mo, sólo señalar que la concen
tración se dió por finalizada pací
ficamente sin incidentes de nin
gún tipo, y para hoy, a las siete 
de la mañana, los trabajadores 
tienen previsto comenzar la huel
ga en la factoría e incluso, si llega 
el caso, impedir la entrada en el 
centro a aquellos compañeros 
que lo intenten.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO
ANUNCIO

El Ayuntamiento.de Toledo convoca-concurso para la explota
ción de líneas urbanas de viajeros, servidas por microbuses, en el 
municipio de Toledo.

El pliego de condiciones que regirá dicho concurso puede exami
narse en la Unidad de Régimen Interior de la Secretaría Municipal.

El plazo de presentación de proposiciones finaliza el día 4 de 
octubre a la una de la mañana.

La mesa del concurso se constituirá a las 12,00 horas del día 
5 de octubre.

En el «Boletín Oficial del Estado» de 30 de agosto de 1982 se 
inserta anuncio de referido concurso.

Toledo, 2 de septiembre de 1982.— EL SECRETARIO GE
NERAL.

PLAZA DE GERENTE 
EN LA ESCUELA 

MUNICIPAL DE IDIOMAS
Se hace pública convocatoria para cubrir una plaza 

de gerente y jefe de administración en la Escuela 
Municipal de Idiomas.

¡ El horario de trabajo será de 18,30 a 21,30 horas 
todos los días excepto sábados, si bien con posibili
dad de atender gestiones a realizar por la mañana.

Las instancias, acompañadas de currículum, se 
dirigirán al director de la Escuela Municipal de Idio
mas, calle del Barco, número 2, hasta el día 20 de 
septiembre.

La selección de instancias se hará el día 23 de 
septiembre, jueves, debiendo incorporarse al trabajo 
el día 1.° de octubre.

La retribución mensual se hará conforme ajo esta
blecido en el convenio vigente para escuelas de 
idiomas en función del número de horas.— El alcal
de, Juan Ignacio de Mesa.

Cincuenta y ocho 
opositores en 
el segundo ejercicio 
para subalternos de 
la Seguridad Social

Un total de 58 toledanos entre 
hombres y mujeres se presentaron en 

-la mañana de ayer al segundo ejerci
do de las oposiciones para subalter
nos a la Seguridad Social, los cuales 
lógicamente superaron positivamente 
la primera parte de la prueba, que se 
realizo el pasado 23 de julio. No obs
tante, hasta que no se complete la 
totalidad del ejercicio, formado por 
tres pruebas, se desconoce el número 
de plazas a destinar en Toledo, ha
biendo para toda España un total dé 
250.

La convocatoria de esta oposición 
se publicó en el «Boletín Oficial del 
Estado» con fecha 22 de julio para 
acceder a cualquiera de los centros de 
la Seguridad Social a lo largo de 
nuestra geografía, y si bien en el pri
mer ejercicio se presentaron solamen
te 134 opositores de los 444 que ha
bían cumplimentado las instancias, 
en esta ocasión el número ha queda
do reducido a 58, aunque esta cifra 
pudo variar sensiblemente a la hora 
de entrar en las aulas de examen.

Según manifestaron a nuestro dia
rio fuentes del INSS, el tribunal exa- 
minatorio en la mañana de ayer esta
ba presidido por Manuel Ces, actuan
do como secretario del mismo Juan 
Alarza Domínguez, y como vocales, 
José Postigo Pomeda y Eugenio Ma
gán. Las pruebas, que constaban ex
clusivamente de una serie de proble
mas aritméticos, comenzaron a las 
diez de la mañana en el Centro de 
Enseñanzas Integradas (antigua Uni
versidad Laboral), dándose por con
cluidas alrededor de las doce. Los 
opositores que las superen deberán 
presentarse a un tercer ejercicio, en el 
que se exigirán conocimientos especí
ficos sobre Seguridad Social. -

Sobre las plazas que se cubrirán en 
Toledo nos señalaban que el número 
es por el momento indeterminado, ya 
que las grandes capitales, como Bar
celona, Madrid, Bilbao o Sevilla, ab
sorberán el mayor número de aproba
dos.

t
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Angel Valero Mejía
Delegado de la Caja Rural Provincial de Toledo en La Guardia

Que falleció cobardemente asesinado en el cumplimiento de su deber

R. I. P.
El presidente, Consejo Rector, director y empleados de la Caja Rural Provincial de Toledo 

RUEGAN a usted una oración y su asistencia al funeral que por su eterno descanso se 
celebrará (D. m.) el lunes día 13 de septiembre de 1982, a las ocho de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, de La Guardia (Toledo!.

Ayuntamiento.de
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Es el primer centrista «fugado» en Talavera Alianza Popular, madrugadora

Francisco Sánchez Gil 
se pasa al CDS

Francisco Sánchez Gil, hasta 
ahora militante de Unión de 
Centro Democrático, ha dejado 
el partido centrista para pasar
se a las filas del partido del 
Centro Democrático y Social, 
de Adolfo Suárez. Esta es la 
primera novedad que se produ
ce en nuestra ciudad relativa al 
partido del duque en Talavera, 
aunque no se descarta que en 
los próximos días se produzcan 
novedades respecto a la organi
zación de este partido en nues
tra ciudad de cara a la próxima 
campaña electoral. El señor 
Sánchez Gil hizo público su ce
se en el partido centrista du
rante la reunión que el comité 
local de UCD celebró el sábado 
pasado en Talavera bajo la pre

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MA
GISTRADO-JUEZ DE PRIMERA INS
TANCIA DE TOLEDO Y SU PARTIDO

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGIS
TRADO-JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA 
DE ESTA CIUDAD DE TOLEDO Y SU 
PARTIDO

HAGO SABER: Que en este dé mi cargo y con el número 255 de 
1981 se sigue procedimiento judicial sumario del artículo 131 de la ley 
Hipotecaria a instancia del procurador don Ricardo Sánchez Calvo, en 
nombre deja Caja de Ahorro Provincial de Toledo, contra don Luciano 
Serrano Blanco y su esposa, doña Josefa Resino Campos, sobre 
efectividad de un préstamo hipotecario, en cuyos autos se sacan a 
pública subasta por segunda vez y con la rebaja del 25 por 100 del 
valor que sirvió de tipo para la primera subasta y término de veinte 
días la siguiente finca hipotecada:

Piso-vivienda número 37, que es el noveno sobre la baja, letra A, 
,en Talavera de la Reina, calla de nueva creación sin númeró, con una 
superficie útil de 68,68 metros cuadrados, que linda por la derecha 
entrando con el piso 9.° B, por la izquierda con el bloque tercero de 
Diego Pérez y por el fondo con hueco de escalera y patio de luces, 
con una cuota de elementos comunes de 2,15 enteros, y que figura 
inscrita en la sección 1.a del Registro de la Propiedad al tomo 1.078, 
libro 269 de Talavera, folio 228, finca número 16.076, inscripción 2.a, 
valorada en un millón de pesetas.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este juzgado el día 
3 de dicierpbre próximo a las once de su mañana.

Se previene a los licitadores que desen tomar parte en la misma que 
los autos y la certificación a que se refiere la regla 4.a del artículo 131 
de la ley Hipotecaria están de manifiesto en secretaría; que se 
entenderá que todo licitador acepta como bastante la titulación y que 
las cargas anteriores y preferentes, si las hubiere, al crédito del actor 
quedarán subsistentes, entendiéndose que el rematante las acepta y 
queda subrogado en la responsabilidad de las mismas, sin que pueda 
destinarse a su extinción el precio del remate, y por último que no se 
admitirán posturas inferiores ál precio de valoración con la rebaja del 
25 por 100 por tratarse de segunda subasta, así como que, para poder 
tomar parte en la misma, los licitadores deberán consignar en la mesa 
del juzgado o establecimiento público destinado para ello el 10 por 
100 del precio de tasación, sin cuyo requisito no serán admitidos.

Dado en-Toledo a 2 de septiembre-de 1982.— El secretario.

HAGO SABER: Que en éste de mi cargo y con el número 594 
de 1982, se sigue expediente de dominio, a instancia de DOÑA 
SAGRARIO LOPEZ TRIVIÑO DE LA/ROSA, mayor de edad, 
soltera, empleada y vecina de Toledo, sobre inmatriculación de 
la siguiente finca urbana:

«Una casa destinada a vivienda, sita en la calle Tradición de 
la Villa de Guadamur, señalada con el número 1 antiguo y 5 
bis moderno, con una superficie aproximada de ciento cinco 
metros cuadrados, que linda por la derecha entrando con 
Juana López Patino; izquierda, con calle de la Costanilla de la 
Natividad, y fondo, con Juana López Patino.»

En dicho expediente se ha acordado citar, para que dentro 
del término de diez días puedan comparecer ante este juzgado 
a alegar lo que a su derecho conviniere, con el apercibimiento 
de quien de no verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere 
lugar:

a) Como titular catastral y persona de quien procede la 
finca a DON MANUEL DE LA ROSA GARCIA, cuyo fallecimien
to ha sido alegado y no acreditado, y en su defecto a sus 
herederos o causahabientes desconocidos.

b) A las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la 
inscripción solicitada.

Dado en Toledo, a doce de julio de mil novecientos ochenta 
y dos.— EL SECRETARIO.

sidencia de Rafael Arias Sal
gado.

Aunque en principio el señor 
Sánchez Gil ha manifestado a 
este diario que no quiere ni 
persigue con su paso al CDS 
ocupar ningún puesto relevante 
en este partido, sino trabajar 
en la sombra, su paso a las filas 
del duque de Suárez significa 
que el CDS va a empezar a tra
bajar contra reloj para organi
zar su infraestructura en nues
tra ciudad, y Francisco Sán
chez Gil habrá de ser en un 
principio el pivote sobre el que 
se asiente toda la estrategia de 
este partido a nivel local. Es la 
primera fuga conocida de las 
filas centristas hacia el CDS en 
Talavera.

El partido Alianza Popular 
ha sido el más madrugador. Co
mo quien no quiere la cosa y a 
la chita callando, sus represen
tantes en nuestra ciudad han 
tomado la delantera y ya dis
ponen de un céntrico local en el 
que tienen montado el centro 
electoral comarcal que será ala 
base logística desde la que de
sarrollaremos todas nuestras 
actuaciones de cara a la cam
paña», según dijo ayer a este 
diario su secretario, Carlos 
Arias. El local está situado en 
la calle del Prado, en donde 
hasta hace algún tiempo se en
contraba la cafetería Talavera. 
Según nuestro interlocutor, se 
espera que el centro esté per
fectamente preparado para 
funcionar desde el próximo lu
nes. (Foto César.)

Medio millón de pesetas para 
informar al elector

Bajo la presidencia del teniente de alcalde, José Lurueña, y faltando 
el alcalde y el concejal centrista Rosell, se celebró el pasado martes la 
sesión ordinaria de la comisión municipal permanente, pocas horas 
antes de que finalizara el plazo de dimisión del alcalde, que al final no 
se llevaría a cabo.

Aunque el orden del día de la 
reunión constaba tan sólo de 21 
puntos, la sesión se alargó más de 
lo previsto porque en asuntos de 
trámite urgente se introdujeron 13 
puntos más. Tras aprobarse el bo
rrador del acta de la sesión ante
rior se acordó conceder la publici
dad megafónica del campo de de
portes del Prado a María Dolores 
Muñoz Martín, por tres años y ba
jo un presupuesto de 157.000 pese
tas anuales. La publicidad tendrá 
que dotarse de instalaciones ade
cuadas por su cuenta, por lo que 
próximamente en el campo de de
portes de nuestra ciudad se insta
lará una nueva caseta de megafo- 
nía que vendrá a unirse a las ya 
existentes de prensa y radio.

También referido a deportes se 
acordó adquirir material para pis
tas deportivas valorado en 704.798 
pesetas, que será comprado a tres 
establecimientos distintos. Los seis 
puntos en que se contenían las li
cencias de apertura de estableci
mientos fueron aprobados en su 
totalidad tras contar dichas solici
tudes con el visto bueno de la Di
rección Provincial de Salud, de
pendiente de la Junta de Comuni
dades.

Circulares de normas 
electorales

La comisión permanente deci
dió, asimismo, encargar a la em
presa Seresco la impresión de cir
culares a partir del padrón de ha
bitantes elaborado por la propia 
empresa, en las que se informe a 
loselectores de las normas que ha
brán de seguir a la hora de hacer 
uso de su derecho al voto. Se trata 
de facilitar al elector ese derecho a 
través de la información del lugar 
donde debe depositar su voto, el 
distrito a que pertenece, etc. El en
cargo a Sereco se ha presupuestado 
en una cantidad aproximada a las 
500.000 pesetas.

se
En el capítulo de contribuciones agradeciendo la actuación extraor- 
dejó sobre la mesa, pendiente diñaría que el cuerpo de bomberos

del informe de la asistente social,
la solicitud de fraccionamiento de trabajos de extiñción del desgra- 
pago hecha por Amadeo Martín, y ciado-y espectacular incendio.

Un joven de diecisiete años 
se ahogó en Castillo de Bayuela

El joven de diecisiete años de edad Juan Pulido Carrillo, natural y 
vecino de Castillo de Bayuela, falleció el pasado miércoles ahogado en 
una piscina particular de esta población, en donde" fue encontrado 
después de transcurridas doce horas de su desaparición. El cadáver 
del joven fue encontrado en la piscina ubicada en el paraje conocido 
como Los Caños de Bayuela sobre las cuatro de la tarde del miércoles, 
en donde doce horas antes el propio Juan Pulido, en compañía dé 
varios amigos, procedió a bañarse como fin de fiesta de la celebración 
de las festividades de Castillo de Bayuela, que tienen lugar estos días, 
no dándose cuenta sus compañeros de que el joven permaneció en el 
lugar cuando éstos se fueron. El levantamiento del cadáver se realizó 
en presencia de la Guardia Civil de Hinoiosa de San Vicente.

Al parecer, los trabajos de búsqueda deí joven Juan Pulido comen
zaron cuando la familia notó su prolongada ausencia y sobre las cuatro 
de la tarde comenzó sus averiguaciones. Del testimonio de sus compa
ñeros se supo que lá última vez que fue visto con vida fue en la piscina 
y allí se encaminaron los pasos de sus buscadores. En pocos minutos 
el cuerpo sin vida de Juan Pulido apareció en el fondo de la piscina, 
y el drama y el dolor ensombrecieron lo que era,un día de fiesta en 

- la bella -y-simpática-localidad de Castillo de Bayuela,

ALIANZA POPULAR

se dijo no a la prórroga de fraccio
namiento de Pilar Gómez. Tam
bién se dijo no al fraccionamiento 
de pago solicitado por el concesio
nario del quiosco-bar del campo de 
deportes por considerar que el pa
go está estipulado por contrato.

Concurso de frases publicitarias 
para la semana comercial

Tras debatirse los puntos referi
dos con anterioridad se pasó al ca
pítulo de asuntos de trámite ur
gente, que por esta vez venía a su
poner más de la mitad frente al 
resto del orden del día. Y entre los 
asuntos recogidas en este apartado 
destaca el referido a la primera 
quincena comercial y para la que el 
Ayuntamiento presta su patrocinio 
a la empresa publicitaria concesio
naria para que abra un concurso 
sobre frases publicitarias.

Las tres mejores frases serán 
premiadas con sendos trofeos en 
metálico de 15.000, 10.000 y 5.000 
pesetas.

Por otra parte, se aprobó la con
cesión de la publicidad magafónica 
de la IFIAGA a Radio Cadena Es
pañola, quien fue la primera en ha
cer la solicitud al Ayuntamiento.

Se aprobaron también diversos 
puntos, sin demasiada pugna, por 
otra parte, como el del arrenda
miento del secadero de la finca «El 
Casillo a Creta»; la reparación del. 
vehículó municipal TO-1382-B, en 
246.000 pesetas; las subvenciones 
al Moto Club Talavera, 50.000 pe
setas, y al barrió de Puerta de 
Cuartos, 151.000; dos licencias de 
obras, la remodelación de la fábri- , 
ca El Potrero, y un presupuesto de 
1.985.850 de datas de administra
ción de rentas.

Destacar finalmente que en el 
capítulo de despachos de alcaldía 
se leyó por la presidencia una carta 
remitida por la dirección de la em
presa Aceites Toledo, de Los Yébe- 
nes, recientemente siniestrada,

de nuestra ciudad realizó en los 

ciado-y espectacular incendio.

Martiniano Blázquez (UCD). 
a YA de Toledo

«Quienes hayan 
creado la grave 
situación económica 
del Ayuntamiento, 
que la arreglen»

«Aunque UCD prefiere, como es 
lógico, desempeñar un papel prota
gonista en el Ayuntamiento, lo 
cierto es que casi hemos preferido 
que la dimisión del alcalde no se 
produjera, ya que además había 
pocas probabilidades para nosotros 
de ocupar la alcaldía, habida cuen
ta de que el pacto PSOE—PCE 
hubiera vuelto a funcionar. De to
das formas preferimos que sea asi? 
porque la situación del Ayunta
miento en estos momentos es muy 
grave en el aspecto económico y es 
mejor que quienes la han creado 
sean los que la solucionen». Con 
estas palabras ha enjuiciado Marti
niano Blázquez, portavoz de UCD 
en el Ayuntamiento y aspirante a 
la alcaldía por este partido en las 
últimas elecciones, los recientes 
acontecimientos en los que ha sido 
protagonista el alcalde socialista 
de nuestra ciudad.

Para Martiniano Blázquez, la si
tuación del Ayuntamiento no era 
en estos momentos la mejor para 
que un gobierno centrista se hicie
ra cargo de ella. «La escasa capaci
dad recaudatoria municipal, los 
próximos pagos a los que habrá de 
hacerse frente, los créditos por va
lor de más de cuatrocientos millo
nes dé pesetas que tiene el Ayunta
miento, y por los que se están pa
gando intereses muy altos, y la es
casa rentabilidad que se puede 
sacar a obras cuya inversión ha si
do muy elevada, tales como la pis
cina municipal,, son cuestiones que 
el actual gobierno municipal socia
lista ha acometido y de las que se 
habrá de salir como se pueda. No
sotros, como es lógico, seguiremos 
luchando por el bien de la ciudad y 
tratando como lo hemos hecho 
hasta ahora de que la situación se 
arregle. Pero la responsabilidad es 
de quienes han creado esta situa
ción.» ,

En cuanto a la posibilidad de 
que si se hubiera producido la di
misión del actual alcalde hubiese 
podido acceder a la alcaldía el par
tido de UCD, el señor Blázquez ha 
manifestado que, efectivamente, 
fue una posibilidad que se barajó, 
pero sin demasiadas ilusiones. «Pa
blo Tello ha sido consciente de que 
el número tres de la candidatura 
socialista al Congreso era muy difí
cil que saltara y ha preferido seguir 
en su puesto de alcalde. No obs
tante, también ha debido influir el 
hecho de que el PSOE haya prefe
rido mantener a sus alcalaes en las 
ciudades más importantes.

SE VENDE

VIDEO
Con pantalla gigante en 

buen estado

Informes en el teléfono 20 
de -MAQUEDA (Toledo)
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Aparentemente y sin contar con 
ninguna circunstancia, Noez es 
una localidad pequeña y coqueta 
situada entre Polán y Gálvez. Pero, 
V por eso decíamos aparentemente, 
Noez tiene dos hijos predilectos 
aue suponen un orgullo que quizá 
no posean otros pueblos de la pro
vincia: Licinio de la Fuente, que 
fue ministro en otra época, y Ra
fael Torija de la Fuente, obispo de 
Ciudad Real. Pero además de todo 
esto Noez tiene otras muchas par
ticularidades. Cuando en la mayo
ría de los municipios las discrepan
cias entre los miembros de la Cor
poración municipal son el pan 
nuestro de cada día, los concejales 
de la simpática villa son un modelo 
de colaboración. Y eso que hay tres 
concejales'de UCD, incluido el al
calde, dos de Coalición Democráti
ca, dos del PSOE y dos del PCE. 
Por ello, a la vista de estos datos 
no queda más remedio que afirmar 
que Noez es un pueblo modélico, 
del que muchos deberían tomar 
ejemplo.

—Bueno, entre los concejales 
—comienza Gonzalo Torija, alcal
de de la villa— se discuten las co
sas y alguna vez tenemos nuestras 
diferencias, pero hasta el momento 
la Corporación funciona perfecta
mente, sin ningún problema.

Antes de que nosotros comence
mos a sugerir cuest iones al alcalde, 
él se apresta a señalar que las con
diciones del pueblo son excepcio
nales.

—Tenemos un pueblo muy bien 
acondicionado, hasta el punto de 
que un 99 por 100 de las calles 
están pavimentadas y lo poco que 
queda es lo menos importante. Por 
ello, y a pesar de que muchas de las 
obras continúan realizándose, el 
año pasado recibimos un segundo 
premio de embellecimiento en la 
provincia de Toledo.

En toda la comarca, los pueblos 
suspiran por el agua de lluvia que 
hoy en día se ha convertido en un 
bien tan preciado como el oro para 
nuestros campesinos. Y de ello 
bien sabe Gonzalo Torija, porque

------------------------ ESPECIAL NOEZ----------- ■-----
Gonzalo Torija, alcalde de Noez

«Mis grandes preocupaciones 
son la cultura y la juventud»
él es presidente de la Mancomuni
dad de Menasalbas-Gálvez de 
Abastecimiento de Aguas.

— Este año no nos podemos que
jar — comenta el presidente de la 
Corporación municipal—, ya que 
como nosotros nos abastecemos del 
Torcón, y este año su situación es 
aceptable, tenemos agua suficien
te. No obstante, el año pasado el 
asunto no nos fue tan bien y tuvi
mos que realizar unos sondeos para 
conseguir agua; tenemos pendiente 
un proyecto para continuar esta la
bor, pero para ello harían falta 
cuatro o cinco millones de pesetas.

— Para hacernos eco de los feste
jos taurinos que estos días celebra
rá Noez, nosotros también cambia
mos el tercio. En el aspecto escolar 
¿es autosuficiente la localidad?

— Sí, con la nueva aula que he
mos inaugurado habrá plazas para 
unos 130 escolares, que si bien no 
son muchas, el pueblo en materia 
docente tiene cubiertas sus necesi
dades. Sin embargo, para grados 
más elevados de enseñanza los mu
chachos tienen que desplazarse a 
otras zonas como Polán y Toledo, 
pero eso es algo que estamos tra
tando de paliar, haciendo gestiones 
para que un autobús transporte a ' 
estos estudiantes y no tengan pro
blemas a la hora de ampliar su cul
tura.

Un balance positivo
A medida que Gonzalo Torija 

hace balance de sus logros, nuestra 
conversación con él, amable y cor
dial en todo momento, se va ha
ciendo más abierta.

— Los ancianos es algo que tam

bién nos preocupa, y por ello desde 
hace ya tiempo funciona un hogar 
de ancianos, que ya se nos está 
quedando pequeño, pero si fuera 
necesario podríamos habilitar una 
habitación más, que sería contigua 
a las que ya están en marcha.

— Por lo que veo, no les falta de 
nada.

— Esto sí es curioso. Nosotros, 
por unas circunstancias muy espe
ciales, tenemos unos servicios des
de hace ya tiempo que es difícil 
encontrar en la provincia de Tole
do. Por eso, cuando yo voy a pedir 
dinero siempre me comentan que 
lo tenemos todo —nos dice el alcal
de con tono desenfadado—, y qui
zá por ello nuestra labor sea un 
tanto gris.

- Parece que el pregón de fies
tas lo pronunciará el ex ministro 
Licinio de la Fuente. Sí, efectiva
mente, Licinio de la Fuente es hijo 
predilecto de la villa, y aunque en 
los dos años anteriores no pudo ve
nir, en éste sí estará presente.

Un objetivo prioritario: fomentar 
la cultura

Una de las piedras de toque, sin 
embargo, es la cultura..En este as
pecto se han volcado los miembros 
de la Corporación municipal desde 
hace ya tiempo, pero hasta ahora 
no se han conseguido lesultados 
esperanzadores.

— En la actualidad, yo estoy tra
tando de realizar un cursillo de 
guitarra para tratar de conseguir, 
además ae que aprendan música, 
que los jóvenes formen una asocia
ción cultural. Tampoco tenemos 

una biblioteca básica, y durante el 
curso escolar funciona el bibliobús 
que pone la Diputación a disposi
ción de la provincia.

Y Gonzalo Torija llega aún más 
lejos.

—Además, hay unos terrenos 
que son del Arzobispado y que in
tento que pasen a manos munici
pales para habilitar un local espe
cialmente dedicado a la juventud 
de Noez, que tan necesitada anda 
en este aspecto.

— ¿Es Noez un pueblo con mu
chas zonas verdes?

— La verdad es que sí, aunque 
cuando la actual Corporación llegó 
a la Alcaldía, éstas estaban bastan
te abandonadas. No obstante, y 
con la ayuda de los vecinos, de los 
que puede escribir que estoy muy 
satisfecho, se ha construido un 
nuevo parque.

—Y en la cuestión deportiva, 
¿qué labor realiza el Ayuntamien
to?

—En la actualidad estamos 
construyendo un polideportivo en 
terrenos municipales, y de momen
to sólo llevamos hecho un campo 
de fútbol para el equipo de la loca
lidad, que, por cierto, este año as
cendió a tercera regional. De todos 
modos, nuestra aspiración es con
seguir otros recintos para que en el 
pueblo tengan cabida todos los de
portes. .

Otra cuestión que cuando se ha
bla de zonas rurales es muy signifi
cativa es la emigración. Por ello 
dejamos caer la pregunta al máxi
mo mandatario en ei Ayuntamien
to.

—La verdad —apostilla el alcal

de— es que el número actual de 
habitantes, 870, es muy inferior al 
que se daba en el censo anterior, 
pero éste no era muy fiable. Yo 
pienso que nos hemos estabilizado 
e incluso puedo decir que en los 
fines de semana la población se du
plica.

—Sobre el desempleo, ¿cómo es 
la situación de Noez?

—Pienso que como en cualquier 
otra zona de la provincia. No obs
tante, y al ser una localidad peque
ña, el empleo eventual en la agri
cultura o la ganadería es más acce
sible para los parados que en un 
núcleo de población mucho mayor.

En la recta final de nuestra en
trevista no podíamos pasar por al
to el tema del cargo ae alcalde en 
un pueblo pequeño.

—Como usted comprenderá, en 
una localidad de estas dimensio
nes, el despacho del alcalde es su 
casa a la hora de comer. Con esto 
quiero decir que la dedicación tie
ne que ser exclusiva y por ello ten
go que pensarme muy mucho si 
voy a continuar después de mi 
mandato o no.

—¿Es tan difícil presidir una 
Corporación municipal?

—No, si se sabe enfocar de un 
modo adecuado y lógico. Yo lo 
compararía con una empresa, que 
tiene siempre problemas y da mu
chos quebraderos de cabeza.

—¿Qué características tendrán 
las fiestas de este año?

—La verdad es que cada año se 
nos hace más cuesta arriba organi
zar unos festejos en condiciones, 
porque la gente siempre pide lo 
mejor y hay que contar que Noez 
es una población muy pequeña que 
no cuenta con los recursos de las 
grandes poblaciones. Ahora mismo 
puedo decir que el presupuesto pa
ra este año son 700.000 pesetas.

Realmente lo que se ha hecho en 
Noez de unos años hasta ahora ha 
sido una gran labor, algo impensa
ble para pueblos de nuestra geo
grafía que tienen muchos más ha
bitantes. "

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE NOEZ

FERIAS Y FIESTAS EN HONOR 
DEL SANTISIMO CRISTO DE 

LA SALUD
Actos religiosos

Durante los días del 2 al 10, novenario al Santísimo Cristo en la iglesia parroquial, a 
las 8 de la tarde.
Día 10

A las 8 horas, vísperas y refresco.
Día 11

A las 12 horas, misa concelebrada, presidida por el excelentísimo y reverendísimo 
señor don Rafael Torija de la Fuente, hijo predilecto de Noez y obispo de Ciudad Real. 
A las 19,30 horas, ofrecimiento procesión con la venerada imagen por las calles del 
pueblo.
Día 12

A las 12 horas, funeral por el alma de los hermanos difuntos.

Festejos populares
Día 10 J , „ . . „ . . .A las 21 horas, pregón anunciando las fiestas en honor del Santísimo Cristo ae la 
Salud a cargo de don Licinio de la Fuente de la Fuente, hijo predilecto de Noez. A las 

23 horas, quema de fuegos artificiales, a cargo de la Pirotecnia Manchega, simultaneando 
la elección de reinas de las fiestas (infantil, siete u ocho, y juvenil) junto con sus damas 
de honor. Seguidamente, desfile de disfraces en la plaza,, con grandes premios en 
metálico, amenizado por la banda de música Jacinto Guerrero, de Ajofrín. A continuación, 
verbena popular y bailes hasta la madrugada.
Día 11

A las 10 horas, diana, banda de tambores, cornetas y majorettes de Gálvez. A las 16 
horas, aeromodelismo. Por la noche, verbena popular, con concursos de bailes para 
parejas divertidas y bailes hasta la madrugada.
Día 12

A las 9 horas, tiro al plato local. A las 18 horas, gran final de fútbol del cuarto trofeo 
Fiestas de Noez.
Día 13

A las 10 horas, juegos infantiles y juveniles (carreras de sacos, bicicletas, manza
na, etc.). A las 17,30 horas, cross popular (carreras), recomendándose la asistencia de 
todo el público. Con cucañas. Categorías: A) juveniles (masculino y femenino). 
B) infantiles (masculino y femenino). Tirar a la cuerda. Traca final y despedida.

NOTA.—La comisión de festejos se reserva el derecho de cambiar los actos aquí señalados.
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Covadonga Castro, reina de las fiestas

«Es la culminación del sueño
de toda i

Vivir en una zona rural es algo 
que no puede comprender un hom
bre de ciudad cualquiera. Y a lo 
mejor tampoco puede explicarse lo 
que significa para una joven ser la 
reina de las fiestas del lugar donde 
nació. E}ste galardón ha recaído es
te año en Noez sobre Covadonga 
Castro, una joven de quince años 
que de este modo, y tal como ella 
pos comentaba, ha visto cumplido 
su sueño de muchos años desde 
que era una niña.

Estudiante del primer curso de 
formación profesional, Covadonga 
nos dijo: «Yo fui dama de honor el 
año pasado, pero nunca había pen
sado que este año podía ser reina, 
y pienso que esto habrá molestado

Reina y damas de las fiestas de Noez

Covadonga Castro, reina de las 
fiestas

Diana Vivar, reina infantil

Los datos de la formación del 
pueblo de Noez son de . 1538, por la 
constitución que del mayorazgo a 
villa nombrara por doña María 
Ñuño de Rivera a favor de su hijo 
don Pedro Ñuño. Entre los bienes 
para esta fundación en 20 de sep
tiembre de 1538 se hace mención, 
entre otros, del palacio y 135 casas.

CECILIO 
DE LA FUENTE 
Ganadero y agricultor 

Licinio de la Fuente 
Teléfono 37 40 77 

NOEZ (Toledo)

ni vida»
a alguna gente.» Sin embargo, tam
bién reconoce que no le hubiera 
sorprendido salir elegida ni que 
tampoco hubiera considerado in
justo no ser ella la reina de las 
fiestas de este año.

A pesar de que estudia forma
ción profesional en su rama de ad
ministrativo, nos decía que la hu
biera gustado trabajar en un jardín 
de infancia, pero se la exigía estu
diar puericultura y al final se desa
nimo. Como a la mayoría de las 
jóvenes de su edad, la apasiona la 
lectura, y aunque nos confirmaba 
que la atrae más la novela que la 
poesía, se nos mostró como admi
radora de Machado o Bécquer. La 
música, sin embargo, no la gusta

María Luisa Rojas, dama de 
honor

Ana María Rubio, dama 
infantil

Nuez y Noez
Hasta el siglo XVIII todos los 

documentos hablan del término de 
Nuez. Es a partir del siglo XIX 
cuando se empieza a denominar in
distintamente Nuez y Noez.

A mediados del siglo XVI per
tenece a Pedro Ñuño de Ribera, 
contador mayor del rey y mayordo
mo de la reina, por lo que campean

HERMANOS
MARTIN

• Carpintería en general
• Muebles de cocina a medida

LES DESEA 
FELICES FIESTAS

Hospital, s/n. Teléfono 37 40 34
NOEZ (Toledo) 

tanto, y salvo alguna canción del 
momento o algo de música clásica, 
el resto no la atrae excesivamente.

«Lo que más admiro en una per
sona —nos decía— es la sinceri
dad, y lo que más me molesta, la 
hipocresía. No puedo comprender 
a la gente que hoy tiene una cara y 
mañana otra.» Realmente, para su 
edad, sus ideas son claras y concre
tas, pero afirmaba que la gustaría, 
al menos por una temporada, salir 
de Noez y conocer otros lugares.

Covadonga Castro ya ha visto 
cumplido su sueño. A partir del 
próximo año verá las fiestas desde 
fuera, pero difícilmente podrá olvi
dar septiembre de 1982 en Noez.

Carmen Pérez, dama de honor

Carolina Moreno, dama 
infantil

en él las armas de los Ñuño y Ribe
ra. La definen como tierra fría, al 
pie de la sierra, de abundante leña, 
cubiertas sus alturas de monte par
do, con muchas perdices y conejos. 
La llamada entonces sierra de 
Nuez se conocía antes por Altami- 
ra. Las viviendas en su mayor par
te son retamizas, otras tejadas, to
das humildes, excepto el palacio de 
don Pedro Ñuño, que es casa prin
cipal edificada de madera de pino, 
yeso, cal y ladrillo, la cal se traía de 
Totanes y el yeso de la tierra de 
Yepes.

En el año 1646 Nuez y su anejo 
de Santa María de los Pejines reú
nen 22 vecinos.

La iglesia se dedica a San Ju
lián; se construye a mediados del 
siglo XVIII, después de haberse 
demolido, por pequeño y ruidoso, 
el viejo templo.

____ Litio__________________________________ _
Animación en la fiesta 
de la Virgen de la Esperanza

LILLO. Carlos M. F.
La festividad de la Virgen de la Esperanza es una de las fiestas que 

los Hileros, poco a poco, han ido conservando y, además, cada día se ha 
ido celebrando con más participación. Dicha fiesta se ha desglosado 
para su celebración en estos últimos días.

Así, el martes por la noche hubo 
un concierto, seguido con bastante 
afluencia de lilleros, por la banda 
de música local. También actuó un 
grupo conocido de música «folk», 
segundo certamen de coros y dan
zas, con la presencia de los grupos 
de Puebla de Almoradiel, Villar ejo 
de Salvanés y Lillo. Como colofon 
a los actos musicales hubo una ver
bena popular al aire libre, pudien- 
do todo el que quisiera degustar 
gratuitamente zurra y limonada. 
Para finalizar el primer día de fies
ta se procedió a la quema de cohe

Corral de Almaguer____________________ _

Mucho público
en la «llevada» de la Virgen

CORRAL DE ALMAGUER. Martín-Fuertes
Como ya es tradicional, se ha celebrado la «llevada» de la Virgen. 

Esta consiste en trasladar en procesión la imagen de la Patrona, la 
Virgen de la Muela, desde la iglesia parroquial Nuestra Señora de la 
Asunción hasta la ermita, equidistante del pueblo unos tres kilóme
tros y medio. Se puede decir que todo Corral de Almaguer acompañó 
a la Patrona en una de las dos citas anuales que sus hijos tienen con
Ella.

La mayor concentración de gen
te se produjo en el trayecto com
prendido entre la iglesia y la finali
zación de la calle de la Virgen. Co
mo siempre, el cruce de la carrete
ra Madrid-Alicante estuvo 
regulado por los agentes de tráfico 
del puesto de Quintanar de la Or
den, lo cual motivó que no se pro
dujese ningún tipo de accidentes. 
Al llegar al vivero de La Mancha, 
las autoridades se despidieron del 
cortejo y la banda de música inter
pretó el himno nacional.

Los más atrevidos se llegaron 
hasta la ermita, donde allí el corte
jo procesional entraba de noche. 
Por el camino de vuelta se produ
cía una gran caravana de automó

Villacañas______________________________

Primero envenena a sus animales 
y luego se suicida
VILLACAÑAS. Servicio especial

Un hombre murió el miércoles a 
última hora a consecuencia de la 
ingestión de veneno que, al pare
cer, se suministró él mismo. Se tra
ta de José Sánchez Santos, de Cua
renta y ocho años, soltero, que vi
vía solo en un silo-cueva de la loca
lidad de Villacañas. Antes de 
tomar el veneno, sulfato que se uti
liza para combatir el acedo en las 
viñas, se lo hizo tomar a los anima
les de su propiedad, que resultaron 
también todos envenenados. Entre 
éstos se encontraban varias galli
nas, un perro y un gato.

El señor Sánchez Santos había 
estado internado en el Hospital 
Psiquiátrico de Toledo, en el que 
ingresó tras la muerte de su madre. 
Recuperado, salió de este centro, 
hasta que comenzó a ponerse peor, 
fechas antes de su envenenamien
to.

Al ser encontrado por los veci
nos tumbado en el suelo a causa 
del veneno que había ingerido y 
sus animales muertos, fue atendido 

t
Don Publio Muñoz Cabezaolías
Falleció en Madrid el día 9 de septiembre de 1982 

A los setenta y tres años
Habiendo recibido los santos sacramentos

D. E. P.
Su esposa, Marina; hijos, Angelita, Luis, Manuel (sacerdote capuchino), 

Jesús Mario, José Ignacio, Miguel Angel y Francisco Javier; hijos políticos, 
Antonio Benítez, Conchita Fernández, María del Carmen García, María Teresa 
del Toro y Manoli Postigo; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.
La conducción del cadáver tendrá lugar el sábado día 11, a las 9,45 de la 

mañana, desde la calle Joaquín Arroyo, número 3, de Madrid. El funeral se 
celebrará el día 17 de septiembre, a las siete de la tarde, en la parroquia del 
Sagrado Corazón, de Usera (PP. Capuchinos), paseo de Santa María de la 
Cabeza, 115.

tes, traca y suelta de varios toros 
de fuego.

El miércoles por la mañana hu
bo una diana floreada por la banda 
de música local. A las doce del me
diodía, una misa solemne. Por la 
tarde, en el campo municipal de 
fútbol, un interesante encuentro 
entre el equipo juvenil local y otro 
del Real Madrid. A las ocho de la 
tarde, un concierto de música, y 
cerrando la tarde-noche, procesión 
de la Virgen de la Esperanza, reco
rriendo las principales calles de la 
población.

viles y los rastrojos del campo fue
ron quemados al tiempo que se ha
cían rogativas para que la Virgen 
derroche generosidad en los cam
pos y se produzcan buenas cose
chas.

Con la «llevada» finalizan las 
fiestas que desde el primer domin
go de mayo comenzaban su anda-. 
dura y que hace escasamente unos 
días ha concluido con las fiestas 
del Cristo de la Agonía. A destacar, 
la presencia de centenares de co- 
rraleños que residen fuera del pue
blo por motivos laborales y que el 
pasado domingo acudieron a hon
rar a su Patrona. La espléndida 
tarde contribuyó, sin duda, a la 
brillantez del acto.

inmediatamente, pero viendo su 
grave estado fue trasladado en la 
mañana de ayer a la residencia sa
nitaria Virgen de la Salud de Tole
do, en donde murió horas después 
por, según el parte médico, intoxi
cación por congestión pulmonar.

La autopsia se iba a realizar a la 
una de la tarde de ayer y el entie
rro estaba previsto para las seis de 
la tarde. José Sánchez Santos era 
considerado por los vecinos como 
una buena persona y un hombre 
amable con todos.

La provincia, 
pueblo a pueblo

El habitual coleccionable so
bre los pueblos de nuestra pro
vincia que venimos publicando 
todos los viernes, esta semana, 
de manera excepcional, lo en
contrará en nuestro número de 
mañana sábado.

FABRICA DE ZAPATILLAS VULCANIZADAS

Luis Martín Alonso
C/ Virgen de Nuria, s/n. 
NOEZ (Toledo) Teléfonos 37 40 83 - 37 41 72
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agenda provincial toledana
Toledo, hoy

deUSeminario.— Carrera de 
cintas para niños.
A LAS 22: .
«Plaza del Seminario.— Proyección 
de una película del Oeste.

exposiciones
•Galería Selección (Puerta Llana, 
u) — Obras de Fernando de Mata. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas Festivos, de 12 a 14 horas.
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13 30 y de 16 a 19. • Palacio de Be- 
nacazon.— Dibujos a pluma del ar
tista Salvador Carpió Villarreal. La
borables, de 18 a 21 horas.

MENTRIDA
A LAS 10:
• Plaza de toros.— Desencajona- 
miento de los novillos.

yepes
A LAS 12,30:
• Plaza pública.— Concierto por la 
banda de música local.
A LAS 17:
• Campo municipal de deportes.— 
Partido de fútbol entre el C. D. To
ledo y Yepes C. F.

Toledo, ayer
10 de septiembre de 1627: El 
toledano Luis Quiñones de 
Benavente se traslada a Ma
drid.

El famoso autor de tantos 
entremeses abandonó la ciudad 
de Toledo, donde había nacido 
a finales del siglo XVI.

Tirso de Molina, que tuvo 
con él gran amistad en Toledo, 
nos asegura que escribió más de 
trescientos entremeses. Como

------Nacimientos 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Javier, hijo de José 

Antonio Rodríguez y María del Car
men Guillén; María José, hija de Pe
dro Flores y Josefa Martín; Carlos, 
hijo de Tomas Carlos Perezagua y 
María Luisa Jiménez; José, hijo de 
José Domingo y Ana María Montes; 
José, hijo de Gabriel López y Olvido 
Sevilla; Pedro, hijo de Pedro Prieto 
y María Cabezas; Juan Carlos, hijo 
de Gonzalo Rodríguez y Rosa Sán
chez; Consuelo, hija de Rufino Apa-, 
ricio y Josefa Zaballos.

Defunciones: Doña María Díaz 
Alamo, de 70 años; don Santos Ro
dríguez Ubeda, de 50 años; don José 
Sánchez Santos, de 54 años; don 
Santiago Galán Ravasco, de 21 años.

^-Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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Francisco de Rojas, marchó a 
Madrid y allí murió, en la calle 
del Olmo, en 1651.

Fue la corte de Felipe IV en 
Madrid la que aplaudió sus gra
cias y las nostalgias de Toledo, 
como se manifiesta en este pai
saje: «¡Afuera!, / que va saliendo 
/ el artificio del agua, / un pasa
dizo por donte / Tajo visita al 
Alcázar.

Clemente FALENCIA

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.)—A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«El mono tramposo sobre el fuego 
sagrado». Todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)-A las 6, 8,15 y 
10,30: «Fuego en el cuerpo», con Wi- 
Uiam Hurn y Kathleen Turner. Ma
yores de 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)-A las 6,30, 8,30 
y 10,30: «Las adolescentes», de Pe
dro Masó. Mayores de 18 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)—A las 6 y 8: «La 
banquera», con Romy Schneider. 
Mayores de 18 años.

• Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),* 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,4i-(P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas:jnáxima, 33,7 gra

dos, a las 17,30 horas; mínima, 16,9 
grados, a las 8,30 horas; a las 14 
horas, 27,9 grados. Humedad relati
va del aire: 39 por 100. Presión at
mosférica: 718,8 milímetros.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y viento flojo de componen
te Este.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY: El Sol sale a las 7,52 horas; se 
pone a las 20,34. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sale a 
las 0,47; se pone a las 15,8. Fase 
lunar: cuarto menguante.

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Vehículos desaparecidos: 
22 14 01.

Taxis (cuesta del Alcázar): 
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Farmacias
TOLEDO

Isabel María Mayoral.—Santo 
Tomé, 14 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.—Avenida 
del General Villalba, 17 (hasta las 
diez).
TALAVERA

María Josefa Gutiérrez F. Fuen
te.—Plaza del Poeta Jiménez de 
Castro, 1. Telefono 804652 (hasta 
las diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la.—Portíña de San Miguel, 39. Te
léfono 800174 (toda la noche).

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18. ’
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.z

—Museo de Santa Cruz,— De 
10 a 19.

—El Alcázar — De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a soL
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio

. de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

------------------------- :------------------------------------------- deportes toledo
Campeonatos Provinciales de Natación

El Club Los Alcores, de Talavera, 
barrió en casi todas las pruebas

El pasado día 8, festividad de Nuestra Señora del 
Prado en Talavera, se convirtió en una jornada de 
actividades deportivas. La tercera etapa de la vuelta 
ciclista Ciudad de la Cerámica, celebrada por la maña
na, y la prueba de veteranos de la tarde, continuaron 
las actividades que el Velo Club viene desarrollando

desde hace unas semanas. Sin embargo, la actividad 
deportiva que mejor se vio recompensada con la asis
tencia de los talaveranos fue la celebrada a lo largo de 
todo el día en la flamante piscina municipal, y que no 
fue otra que los Campeonatos Provinciales de Nata
ción.

A los Campeonatos asistieron 
escasas representaciones de las lo
calidades de nuestra provincia, y 
los trofeos, casi en su totalidad, se 
quedaron en Talavera, ganados por 
los jóvenes nadadores del Club Los 
Alcores. Lo más importante es que 
en varias categorías y modalidades 
se batieron récords diversos, que 
dan cuenta del auge que este de
porte está tomando en la provin
cia. Las gradas de la piscina se en
contraron por la mañana absoluta
mente abarrotadas de público, que 
siguió el desarrollo de las pruebas 
con gran expectación. La tarde fue 
más floja en asistencia, y a pesar 
del cúmulo de pruebas, la buena 
organización permitió que se reali
zaran con fluidez. Y en el ambien
te, un deseo expresado tanto por 
organizadores como por los asis
tentes: la necesidad de que se dote 
a Talavera de una piscina cubierta.

Se realizaron pruebas en todas 
las modalidades y participaron na
dadores de la categoría benjamín, 
alevín, infantil y absoluta. Estas 
fueron las clasificaciones generales:

400 metros libres absolutos mas
culino: 1, Enrique Alvarez, 5-27,35; 

II Trofeo Ya de Toledo a la Regularidad 

Iglesias ya está en cabeza
Esta temporada YA de Toledo otorga el II Trofeo Ya de Toledo a 

la Regularidad, con el que nuestro diario premia a los jugadores más 
destacados del Talavera F. C., C. D. Toledo,. Santa Bárbara y San 
Prudencio, respectivamente, amén de al mejor de estos cuatro equipos 
toledanos, los más importantes de nuestra provincia, cada uno en su 
respectiva categoría. El trofeo al equipo es un precioso jarrón de 
cerámica, valorado en más de 25.000 pesetas, que la pasada temporada 
fue a parar a las vitrinas del Talavera C. F., que fue quien con su 
excelente campaña se hizo acreedor al mismo después de una muy 
reñida lucha con el Santa Bárbara. Una temporada más, pues, que se 
inicia para la consecución del II Trofeo Ya de Toledo a la Regularidad. 
Por el momento, sólo el Talavera ha comenzado sus partidos ligueros, 
y después de su enfrentamiento con el Algeciras, por lo que respecta 
a la clasificación de sus jugadores para este trofeo, es la siguiente: 
Iglesias es primero, con dos puntos; le siguen Ortiz, Juan, Anero, 
Conde, Quiñi, Pérez González, Martínez y Javi, con un punto; el resto, 
Benito, Quique, Bernabéu y Ayúcar no consiguieron puntuar.

2, Fernando López Carrasco, 
6-28,11; 3, Miguel Angel Jiménez, 
6-29,65; 4, José Luis de las Heras, 
6-49,50.

400 metros libres femenino: 1, 
Belén Cid, 6-06,33; 2, Mari Carmen 
Fernández, 6-09,06; 3, Natalia 
Crespo, 7-21,91; 4, Susana Sán
chez, 8-04,65.

100 metros espalda absolutos 
masculino: 1, Ignacio Sáez, 1-23,27; 
2, Alfredo Manterola, 1-31,20; 3, 
César Arriero, 1-31,23; 4, Vicente 
Rosell, 1-34,70.

100 metros espalda femenino: 1, 
María José Torres, 1-27,97; 2, Ma
carena Fernández, 1-29,72; 3, 
Arancha Cabello, 1-29,86; 4, Esther 
Navas, 1-35,28.

50 metros libres prebenjamín 
masculino: 1, Demetrio García, 
50-38; 2, Francisco Alberto García, 
56-52; 3, Miguel Sánchez, 58-67; 4, 
Alejandro Yuste, 1-03,71.

50 metros prebenjamín femeni
no: 1, María Sánchez, 1-02,71; 2, 
Beatriz Blesa, 1-03,65; 3, Noelia 
Sánchez, 1-05,70; 4, Mónica Esco
lé, 1-09,27.

50 metros mariposa infantil 

masculino: 1, Carlos Magán, 33-19; 
2, Carlos Sánchez, 38-06; 3, Miguel 
Angel Jiménez, 38-34; 4, Antonio 
Alférez, 44-39.

50 metros mariposa infantil fe
menino: 1, Arancha Yuste, 44-04; 2, 
Esther Navas, 47-04; 3, Eva Pérez, 
47-85; 4, Mari Carmen Romo, 
49-84.

100 metros braza alevín masculi
no: 1, José María Pérez Yuste, 
1-41,05; 2, Santiago García, 
1-52,53; 3, Juan Carlos de la Torre, 
1-53,48; 4, Fernando Serrano, 
1-53,87.

100 metros braza alevín femeni
no: 1, Mamen Romo, 1-49,88; 2, 
Susana Romo, 1-53,49; 3, Mónica 
García, 1-59,40; 4, Gloria Rodrí
guez, 2-00.

50 metros benjamín braza mas
culino: 1, José Manuel Fernández, 
54-46; 2, César Martín Osorio, 
55-28; 3, Antonio Blesa, 55-79; 4, 
Julio Murcia, 58-15,50.

50 metros braza benjamín feme
nino: 1, Estefanía Soriano, 53-42; 2, 
Eva Pérez, 55-31; 3, Lorena Cres
po, 58-46; 4, María Sánchez, 
1-00,69.

100 metros espalda infantil mas
culino: 1, Ignacio Sáez, 1-24,21; 2, 
Carlos Sánchez, 1-38,21; 3, Antonio 
Alférez, 1-40,29; 4, Enrique Desu
na, 1-41,17.

100 metros espalda infantil fe
menino: 1, Macarena Fernández, 
1-30,29; 2, Arancha Yuste, 1-30,77; 
3, Esther Navas, 1-37,29; 4, Belin- 
da García, 1-59,33.

50 metros espalda, benjamín 
masculino: 1, José García, 44-71; 2, 
Javier Sánchez, 53-18; 3, José Ma
nuel Fernández, 55-55; 4, Juan Jo
sé García, 58-47.

50 metros espalda benjamín fe
menino: 1, Eva Pérez, 53-18; 2, Es
tefanía Soriano, 56-54; 3, Ana Hi
gueras, 57-46; 4, Natalia Sánchez, 
59-05.

200 metros estilo absoluto mas
culino: 1, Roberto Martín, 2-58,06; 
2, Fernando Torres, 2-58,08; 3, Ig
nacio Sáez, 3-10,93; 4, Miguel An
gel Pérez, 3-20.

200 metros estilo absoluto feme-

Con gran éxito, sobre todo para el club de natación talaverano 
Alcores, se han celebrado los campeonatos provinciales de na

tación
nino: 1, María José Torres, 3-09,81; 
2, Mari Carmen Fernández, 
3-14,67; 3, Marida de las Heras, 
3-16,61; 4, Alicia Arriero, 3-24,94.

100 metros libres absolutos mas
culino: 1, Jesús Martín, 1-8,2; 2, 
José María González, 1-8,25; 3, En
rique Alvarez, 1-8,73; 4, Ricardo 
Martín, 1-8,80.

100 metros libres absolutos fe
menino: 1, Belén Cid, 1-13,39; 2, 
María Carmen Fernández, 1-17,61; 
3, Macarena Fernández, 1-19,42; 4, 

.Natalia Crespo, 1-25,86.
100 metros braza infantil mascu

lino: 1, Ignacio Sáez, 1-37,54; 2, Jo
sé María Pérez Yuste, 1-41,59; 3, 
Amallo José Melchor, 1-45,10; 4, 
Carlos Sánchez, 1-46,53.

100 metros braza infantil feme
nino: 1, Alicia Arriero, 1-38,64; 2, 
Arancha Yuste, 1-40,67; 3, María 
José Rufo, 1-51,46; 4, María Elena 
Rubio, 1-54,42.

100 metros espalda alevín mas
culino: 1, Enrique Doéuna, 42,51; 2, 
José García, 42,59; 3, Fernando Se
rrano, 42,69; 4, José Luis de las 
Heras, 49,81.

100 metros espalda alevín feme
nino: 1, Mamen Romo, 46,22; 2, Su
sana Romo, 50,2; 3, Gloria Rodrí
guez, 51,22; 4, Dalia Batres; 54,60.

100 metros libres benjamín mas
culino: 1, José García, 37,54; 2, An
tonio Biezma, 44,67; 3, José 
Manuel Fernández, 44 71; 4, Javier 
Sánchez, 45,27.

100 metros libres benjamín fe
menino: 1, Estefanía Soriano, 
41,34; 2, Eva Pérez, 44,5; 3, Ana 
Higueras, 45,52; 4, Natalia Sán
chez.

100 metros braza absoluto mas
culino: 1, Fernando Torres, 
1-27,49; 2, José Ignacio del Río, 
1-27,62; 3, Angel Pedro Taboada, 
1-28; 4, Emilio Pérez, 1-30,29.

100 metros braza absoluto feme
nino: 1, Mariola de las Heras, 
1-31,7; 2, María José Torres, 
1-33,48; 3, Arancha Yuste, 1-41,96; 
4, Susana Sánchez, 1-53,5.

100 metros libres infantil mascu
lino: 1, Enrique Alvarez, 1-8,5; 2, 
Fernando López Carrasco, 1-10,81; 
3, Carlos Magán, 1-15,90; 4, Miguel 
Angel Jiménez Ataque, 1-17,4.

100 metros libres infantil feme
nino: 1, Macarena Fernández, 
1-20,67; 2, Arancha Cabello, 
1-26,63; 3, Ana María Jiménez; 4, 
María Elena Rubio, 1-58,56.

100 metros libres alevín masculi
no: 1, Fernando Serrano, 1-23,49; 2, 
José Luis de las Heras, 1-24,9; 3, 
José Luis García, 1-25,59; 4, Alber
to Fernández, 1-26,33.

100 metros libres alevín femeni
no: 1, Alicia Arriero, 1-20,69; 2, 
Mamen Romo, 1-31,3; 3, Gloria 
Rodríguez, 1-35,13; 4, Mónica Gar
cía García, 1-43,15.

100 metros mariposa absolutos 
masculino: 1, Carlos Magán, 
1-18,65; 2, Fernando Torres, 
1-18,65; 3, Alfredo Manterola, 
1-32,29; 4, Fernando Merino, 
1-49,87.

100 metros mariposa absolutos 
femenino: 1, María José Torres, 
1-32,23; 2, Mary Carmen Fernán
dez, 1-42,75; 3, Arancha Yuste, 
1-45,1.
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B domingo prosigue la competición de aficionados

Los entrenadores opinan 
sobre la segunda eliminatoria

Una vez que el bombo decidió 
los encuentros que se disputarán 
el próximo domingo en la Copa 
de Aficionados, hemos recabado 
las opiniones que de cara a estos 
enfrentamientos tienen los entre
nadores afectados. Todos mues
tran respeto hacia el rival, aun
que lógicamente aspiran a la cla
sificación tras los dos encuentros.

Gargolla
El entrenador del Santa Bár

bara está un poco enfadado con 
los jugadores que perdieron el 
partido final del trofeo de Panto- 
ja frente al Alameda. El resulta
do fue de 2-1, y tras la derrota ha 
advertido a sus jugadores que 
hay que hacer más caso al entre
nador. «Les he hablado seriamen
te y les he dicho que no voy a 
permitir que jueguen a su aire. El 
que no cumpla las órdenes, se lla
me como se llame, va a jugar po
cos partidos esta temporada.» 
Respecto al Ocaña, equipo que le 
ha tocado en suerte, nos dice 
«que es mejor rival para nosotros 
que el Mora, que parece ser atra
viesa por un momento muy bue
no. Pero el Ocaña es un equipo 
correoso, como demostró tras eli
minar al Toledo, que a mi juicio 
tiene un buen equipo. Intentare
mos eliminarle, porque técnica
mente creo que somos superiores, 
y el hecho de que el campo del 
Ocaña esté todavía clausurado 
nos favorece».

El míster está recabando in
formación sobre los partidos del 
Ocaña frente al Toledo: «Me han 
dicho que tienen a un buen juga
dor, Alfonso, pero que el resto del 
equipo no es muy bueno, aunque 
son muy luchadores e intentarán 
sujetarnos. La única manera de 
asegurarnos el paso a la próxima 
eliminatoria es la de jugar tran
quilamente al fútbol, correr el ba
lón al primer toque, de forma que 
no puedan impedirnos jugar, que 
es la cualidad del Ocaña, el des
truir y no dejar jugar al fútbol. 
Creo que tenemos posibilidades, 
pero no hay que confiarse.»

Antonio'Ramírez
El entrenador del Mora está 

más contento que Gargolla con el 
rendimiento de sus muchachos. 
El cinco a cero encajado al Are
nas de San Pedro le da bastante 
seguridad.

«De los tres rivales que pensa
ba que nos podían tocar —nos 
dice Ramírez— prefería, por este 
orden, al Ocaña, al Sonseca y al 
Santa Bárbara. Así que no nos ha 
tocado ni el más blando, ni el 
más hueso. Encima tenemos la

La Federación 
Madrileña prohibió a 
los atletas toledanos 
el uso de sus pistas

Un grupo de atletas toledanos, 
como suele ser costumbre, fueron a 
competir, al habitual control de la 
Federación Madrileña de Atletis
mo a Madrid. Cuál no sería su sor
presa cuando, llegando a las pistas 
de esta Federación, los deportistas 
escuchan que les prohíben correr 
en ellas «por no ser de Madrid».

La sorpresa de los atletas fue 
mayúscula y argüyeron que en ese 
mismo momento estaban dentro de 
la pista otros muchos atletas que 
no pertenecían a la Madrileña, 
aparte de que no era la primera vez 
que iban a un control de la Madrir 
leña y que jamás se les había pro
hibido la entrada. Tras muchas 
discusiones, los atletas recibieron 
una sorprendente oferta: que si se 
inscribían en clubs de la provincia 
de Madrid podrían venir a entre
nar tantas veces como quisieran, 
aprovechando que en Toledo no se 
cuenta hasta el día 10 del próximo 
mes con una instalación atlética.

La Federación Madrileña se ha 
lucido con esta práctica de proseli- 
tismo en favor de sus clubs, que 
roza con el chantaje. Afortunada
mente, la próxima puesta en fun
cionamiento de la pista de Toledo 
evitará casos tan lamentables como 
el UXe anteayer e^^Iadr^d.

El míster del Santa Bárbara, 
Gargolla, no se fía de la infe
rioridad teórica del Ocaña.

coincidencia de que ayer jugamos 
ante el Sonseca, y hemos podido 
ver el juego que desarrolla, mien
tras que Carlos Barroso no ha po
dido hacerlo, pues he alineado a 
nueve jugadores que no pueden 
jugar Copa. Ayer jugamos con el 
equipo base que actuará en la 
próxima Liga, pero no es el de la 
Copa. De todas formas, es difícil 
hacer un pronóstico, porque es 
difícil conseguir la victoria. Creo 
que el primer partido, que se jue
ga en Sonseca, lo que también 
nos favorece, decidirá mucho la 
eliminatoria. Si perdemos por la 
mínima, creo que tendremos mu
chas posibilidades de pasar la eli
minatoria, y lo mismo si empata
mos o vencemos allí en Sonseca.»

También cuenta el Mora con 
un público que se va a volcar con 
su equipo, pues los últimos resul
tados han elevado la moral de la 
afición. «El día 12, en Mora, con 
un resultado en el primer partido 
que no sea abultado en nuestra 
contra, podemos decidir la elimi
natoria a nuestro favor.»

El Sonseca prefería otro 
adversario

Por otra parte, según nos dijo 
el presidente del Sonseca, Juan 
Martín Galán, hubiera preferido 
que la eliminatoria de Copa en
frentara al Santa Bárbara con su 
club, sobre todo porque el taqui- 
llaje iba a ser mejor y paliaría en 
algo los gastos que tendrá que 
realizar esta temporada en des
plazamientos. Además, el hecho 
de que ayer visitara Sonseca el 
Mora dificulta una taquilla más 
cuantiosa. En el terreno deporti
vo está de acuerdo con lo que nos 
decía Antonio Ramírez, o sea, 
que en el partido qug se jugó ayer 
el míster moracho le iba a ver a 
Carlos Barroso el plumero ba- 

___ Balonmano_______________ _______________

El 25 y 26 de septiembre se celebra 
el Trofeo Diputación
Participarán A. Alcázar, Jucundiano y los madrileños 

Trozondos y Verinsa

Ya se van conociendo los pormenores de lo que será la inauguración de 
la temporada de balonmano, es decir, la celebración del III Trofeo Dipu
tación.

Se tiene previsto que este trofeo se desarrolle los días 25 y 26 del 
presente mes, celebrándose las semifinales el primer día, y el domingo 26, 
el tercero y cuarto puestos y la final. Participarán los dos equipos toleda
nos en categoría nacional (A. Alcázar y Jucundiano) y dos equipos madri
leños, el Verinsa,,de Getafe (segunda división nacional), y el Trozondos, 
equipo que venció en la Liga de Madrid y que resultó vencedor en la fase 
de ascenso a la segunda división, y que en el sector celebrado en Toledo 
dejó ver la calidad de sus integrantes, entre los que destacan los veteranos 
ex jugadores Alcalde, Aperador, Guerrero, Medina, etc.

Para esta confrontación, según acuerdo al que llegaron los equipos 
toledanos participantes, no se enfrentarán los locales entre sí en las 
semifinales, sino que lo harán, respectivamente, con cada uno de los 
equipos madrileños, pudiéndose dar el caso de que ninguno de ellos 
llegara a la final, con el consabido perjuicio económico. El presidente de 
la Federación Toledana, José A. Rey Redondo, ha manifestado que ese 
aspecto no le preocupa, ya que la entrada es gratuita al estar subvencio
nado por la Diputación Provincial.

El presupuesto asciende a ,más de cien mil pesetas, y dada la calidad 
de los equipos madrileños, así como la, a priori, igualdad con los equipos 
toledanos, se prevén unas competidas e interesantes jornadas balonma- 
nísticas, que resultarán excelentes para dar comienzo a una temporada 
que se prevé más apretada que la anterior.

El 26, igualmente, entre los dos encuentros previstos, se celebrará la 
final femenina directa entre |1 Joma Sporj,y las madrileñas del Alcor cón.

lompédico, por no poder alinear 
nada más que a los que jugarán la 
Copa, dada la juventud del equi
po. Deportivamente le hubiera 
gustado más al Sonseca enfren
tarse con el Ocaña C. F., el más 
débil, pero que tampoco se chupa 
el dedo, como pudo comprobar el 
Toledo.

Narciso Díaz
El técnico del Ocaña C. F. tie

ne que debutar en esta tempora
da con estos dos partidos de Co
pa. Esta misma semana fichó de
finitivamente por el club y se en
cuentra con el hándicap de que 
sólo ha visto a sus jugadores en 
dos partidos, más el que ayer di
rigió desde el banquillo, contra el 
Villatobas, estrenándolo. «La eli
minatoria —nos dice el míster— 
se plantea exactamente igual que 
la primera frente al Toledo. So
mos la perita en dulce y a mí lo 
que me gustaría es que los juga
dores del Santa Bárbara jugaran 
con el mismo complejo de supe
rioridad que lo hizo el Toledo. Lo 
malo es que ya nos conocen.»

A Narciso Díaz le hubiera 
complacido más tener que en
frentarse a otro equipo: «Sin des
merecer a nadie, creo que el Son
seca es más asequible para nues
tras posibilidades y me hubiera 
gustado que el sorteo hubiera 
emparejado a este club con el 
Ocaña. Con respecto al Mora y al 
Santa Bárbara, lo mismo me da
ba uno que otro.» Lo cierto es que 
el equipo va a luchar con más 
moral y garra todavía que el do
mingo pasado frente a los verdi
blancos. Lo que tiene que hacer 
es no dejar jugar al contrario. 
«Por supuesto, haremos lo que se 
hizo frente al Toledo: no dejar 
jugar al Santa Bárbara y aprove
char las ocasiones para el con
traataque. Para esto contamos 
con un hombre fenomenal, Al
fonso, que fue el que metió los 
dos goles del Ocaña en lo que va 
de competición.» Otra de las co
sas que anima al técnico ocañen- 
se son los malos resultados obte
nidos por el Santa Bárbara en las 
últimas confrontaciones.

En fin, la suerte está echada y 
en ciento ochenta minutos de 
juego —más prórrogas si las hu
biere— se decidirán los equipos 
que pasarán a la siguiente ronda. 
Él próximo domingo, a las once y 
media de la mañana, se disputa
rán el Ocaña-Santa Bárbara, en 
el municipal de Illescas, y el Son- 
seca-Mora, en el campo de fútbol 
de este primer club.

F. LL.

De Paz, Marcos y De la Cruz, 
bajas en el Toledo

Esta tarde juega el Toledo en Yepes un partido amistoso contra el 
conjunto local. Tras el descalabro de Illescas frente al Ocaña parece qye 
la moral del equipo se ha restablecido, aunque es difícil quitarse espina 
tan dolorosas. El encuentro de esta tarde será otro entrenamiento que 
servirá a Marcial para seguir puliendo los errores de sus jugadores.

. Este partido se encuadra dentro del trabajo que la directiva toledana 
ha realizado durante toda la semana para que los jugadores cojan la onda 
de una vez por todas. Igualmente, el Toledo irá a jugar el próximo martes, 
día 14, a la localidad manchega de Malagón, participando en su trofeo 
que se disputará a partido único. Se pensaba en la participación deí 
Tomelloso, pero el club local, At. Teresiano, que tiene que enfrentarse a 
ese equipo en la Copa de Aficionados, ha renunciado a su participación.

Una de las razones de que el Toledo se enfrente al At. Teresiano es qué 
el club de Malagón esta interesado en algunos jugadores de los que 
causarán baja en el Toledo. Definitivamente, Marcial prescinde de De 
Paz, de Marcos y de De la Cruz. Al Atlético Tersiano le interesan los dos 
primeros, ya que De la Cruz tendrá que marchar dentro de un mes a 
cumplir sus obligaciones militares.

Otros dos jugadores quedan a la espera de .que el CD Toledo decida si 
se queda con ellos o los cede a otros equipos. Marcial había dado una lista 
de cinco jugadores al presidente verdiblanco, de los cuales estaban estos 
dos, que si no han sorprendido a Félix Rodríguez del Castillo sí ha 
querido discutir su baja con el entrenador.

Sin embargo, pensamos que Marcial tiene que salirse con la suya, ya 
que si no piensa alinearlos a lo laro de la temporada lo mejor es que 
puedan buscar otros equipos en los que tengan el sitio que no encuentran 
en el C. D. Toledo.

Por otra parte, queda también la incógnita de si vendrá o no a Toledo 
y al Toledo el jugador talaverano Bermúdez, en quien Marcial tiene 
bastante confianza para reforzar su equipo. Veremos qué pasa, aunque 
anticipamos que la cesión por parte del Talavera no va a dejarse esperar 
demasiado tiempo.

El Sonseca ganó al Mora 
en un partido de tanteo

Campo de deportes de Sonseca. Media entrada. Trofeo de ferias que 
enfrentó al Moara C. F. y al Sonseca C. F.

Resultados: Sonseca, 2; Mora, 1.
Previamente, entre ambas directivas se tenía concertado este en

cuentro con motivo de las ferias y fiestas de Sonseca, y la casualidad 
ha decidido que ambos equipos, dentro de la misma semana y en el 
mismo terreno de juego, tengan que enfrentarse or partida doble. Desde 
que se conoció el resultado del sorteo o de los equipos que pasaban a 
segunda fase de la Copa de Aficionados, el partido de ayer se consideró 
de tanteo de fuerzas, de cara al enfrentamiento del próximo domingo.

El partido del miércoles fue, na
turalmente, amistoso, pero no por 
ello dejó que los respectivos técni
cos estudiaran las técnicas del con
trario, aunque en ese estudio salió 
ganando Antonio Ramírez, entre
nador del Mora, que hizo saltar al 
terreno de juego a muchos jugado
res que no pueden participar en la 
Copa.

Los veinte minutos primeros del 
encuentro fueron de dominio total 
del Mora, lo que originó que a los 
diez minutos saltara al marcador el 
primer tanto, marcado por el de
lantero Moracho Tequila.

El resto de los minutos del pri
mer tiempo el juego decayó, no só
lo en calidad sino también en furia, 
dando lugar a que el Sonseca con
siguiera el empate. El segundo 
tiempo continuó prácticamente 
igual, en donde ambos equipos se

Con el Fuensalida-La Puebla 
comienza el I Torneo Ferial 
de Fuensalida

El C. D. Fuensalida inaugura hoy un torneo con motivo de las 
ferias que se están celebrando en este pueblo. Los participantes, las 
reglas del torneo y casi, casi todo son idénticos a los del I Torneo 
de Torrijos, que se llevó el Torrijos al vencer al Fuensalida en la 
final. Ahora, los fuensalidanos quieren tomarse la revancha y ganar 
su propio torneo.

El trofeo para el vencedor está 
valorado en unas setenta mil pe
setas, según nos dijo Alejandro 
González, presidente del club. 
Los premios para los equipos se
rán los siguientes: para el vence
dor, el 35 por 100 del taquillaje; 
para el segundo clasificado, el 30 
por 100; 20 por 100 para el terce
ro y 15 por 100 para el cuarto.

La inauguración de esta pri
mera edición del torneo se llevará 
a cabo esta tarde con un partido 
en el que se enfrentarán, a las 
ocho y media, el Fuesalida y La 
Puebla de Montalbán. La conti
nuación será el sábado con la otra 
semifinal, Torrijos-Portillo, a las 
seis y media de la tarde. Lo tem
prano de la hora se justifica por 
la celebración, a las ocho y me
dia, de la tradicional coronación 
de la reina de las fiestas.

El domingo, Fuensalida tendrá 
fútbol por partida doble: a las 
doce de la mañana se enfrentarán 
los perdedores de los dos prime
ros encuentros para el tercero y 
cuarto puestos. La gran final del 

limitaron a cumplir, pues, natural
mente, se estaban reservando para 
el partido del domingo. Seis fueron 
los cambios que realizó el Mora en 
estasegunda parte. Un fallo de Ji
ménez en una jugada clara de gol 
impidió que el Mora se adelantara 
de nuevo en el marcador. Un fallo 
de la defensa moracha, sin embar
go, originó que el segundo gol del 
Sonseca llegara a la red. Con este 
resultado se llegó al final del en
cuentro.

En síntesis, partido de poca cali
dad, salvo los primeros veinte mi
nutos de dominio moracho. Al Mo
ra C. F. le costará trabajo vencer al 
Sonseca en su propio campo, pero 
en los temas futbolísticos las profe
cías son difíciles.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

torneo se disputará a las nueve 
menos cuarto de la tarde domini
cal.

Alejandro González nos expli
có también que era muy bonita la 
disputa del trofeo entre los mis
mos equipos que jugaron en To
rrijos, ya que nay rivalidad entre 
pueblos vecinos, sobre todo con 
Portillo, que está a un kilómetro 
de Fuensalida. Esto atraerá a las 
aficiones de todos estos equipos, 
y seguramente la taquilla lo nota
rá, que buena falta le hace al 
Fuensalida ingresar para paliar 
los gastos realizados para formar 
un equipo que, según el presiden
te de la entidad, será uno de los 
punteros en la Liga, que empieza 
dentro de diez días. '

Las entradas tienen un precio 
que oscila entre las 300 y las 200 
pesetas, con la única salvedad de 
que los jubilados sólo tendrán 
que pagar 150 pesetas. Los socios 
pagan también íntegra la locali
dad. Hay que ayudar al club, y la 
mejor manera es no escatimar ni 
un céntimo.
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pnr acuerdo municipal

La barandilla 
del Miradero será 
elevada de altura

La Comisión Municipal Perma
nente ha acordado en su reunión 
semanal elevar la barandilla del 
Miradero y hacer además una serie 
de modificaciones por un coste de 
710.000 pesetas. Lógicamente, los 
tenientes de alcalde hablaron de 
las elecciones y acordaron adjudi
car la concesión publicitaria elec
toral a la empresa Publimar.

En asuntos de personal se vieron 
las bajas de dos policías municipa
les y otros dos miembros de la Dri
zada de jardines. Muy probable
mente serán convocadas cuatro 
plazas para el cuerpo de Policía 
Municipal en breve tiempo. Fue 
aprobada la solicitud de obra pre
sentada por la Caja de Madrid pa
ra la construcción de una sucursal 
en el barrio de Santa Bárbara. 
Jambién se aprobó el proyecto de 
ocho unidades para EGB en el po
lígono industrial, presentado por el 
Ministerio de Educación y Ciencia. 
Se adjudicaron las obras del con
sultorio y el hogar de ancianos del 
polígono al único licitador, Epifa- 
nio Ruiz. El Ayuntamiento desti
nará en una primera partida 13 mi
llones de pesetas. El plazo de 
ejecución es de siete meses.

Como más arriba decíamos, los 
tenientes de alcalde dieron el visto 
bueno a la realización de una serie 
de obras en el Miradero, y concre
tamente en la barandilla, por un 
coste total de 710.000 pesetas. De 
muy acertada cabe calificar la me
dida de elevar la altura de la ba
randilla del lugar, pues, como pue
de comprobarse, se encuentra a po
ca elevación sobre el suelo. Es más 
que un peligro patente para los ni
ños que corren y juegan en el 
popular sitio toledano. No hace 
falta decir que desde este lugar 
han sido muchas las personas que 
pusieron fin a su vida arrojándose 
al vacío. La elevación de la baran
dilla puede quizá disipar malos 
pensamientos.

De las tres ofertas expuestas en 
el Ayuntamiento para la publici
dad electoral en la ciudad, Publi
mar, Red y Expositores Metálicos, 
se acordó dar la contrata a la pri
mera por presentar las contraparti
das más favorables. Publimar se ha 
comprometido a colocar 20 vallas, 
ceder diez báculos, veinte bandero
las y otras vallas de cuatro metros 
por tres de ancho, éstas para cada 
uno de los partidos que concurran 
en Toledo a las elecciones, y esto 
gratuito para el Ayuntamiento. 
Fue examinado un escrito del Go
bierno Civil solicitando que se 
pongan a disposición de los parti
dos los locales municipales en los 
que puedan celebrarse actos políti
cos.

Fue vista además una propuesta 
presentada por el concejal de Lim
pieza, Angel Dorado, para la lim
pieza de las inmediaciones de las 
nuevas viviendas sociales del polí
fono, por una cantidad de 450.000 
pesetas. La labor la realizaría Lu
cio López. La Comisión Permanen
te decidió dejar el asunto sobre la 
mesa, a la espera de propuestas 
menos gravosas.

Petición del ministerio fiscal

Tres años de prisión por una tentativa 
de violación a una joven de diecisiete años

El ministerio fiscal solicitó, durante un juicio ce
lebrado en la mañana de ayer, tres años de prisión 
menor para José Antonio López Gómez como pre
sunto autor de un delito de violación en grado de 
tentativa en la persona de Mercedes Arenas López, 
de diecisiete años de edad. Asimismo, el ministerio 
público pidió durante otra vista cinco años de prisión

Los hechos del primero de los 
juicios se produjeron el día 12 de 
septiembre en la localidad tole
dana de Gorindote, cuando, alre
dedor de la una de la madrugada 
la joven Mercedes Arenas López, 
de diecisiete años de edad, se di
rigía a su domicilio por la carre
tera del pueblo. Así, según se pu
do sacar en conclusión de la vista 
oral, en esos momentos se la 
acercó el procesado, invitándola 
a subir en la motocicleta que él 
conducía y ofreciéndose para lle
varla a su casa, cuestión ésta que 
no extrañó a la joven por tratarse 
de un vecino de confianza e, in
cluso, amigo de su padre, sobre el 
que no tenía sospecha alguna. 
Úna vez en el vehículo, José An
tonio, lejos de llevarla a su domi
cilio, la trasladó a un lugar solita
rio y deshabitado de las afueras 
del pueblo, donde la joven inten
tó huir y éste la persiguió con su 
moto hasta que Mercedes cayó al 
suelo. Así, el procesado, haciendo 
uso de la fuerza, intentó desnu
darla, ante lo cual la joven, ate
morizada, le propuso ir a su pro
pia casa para realizar el acto car-

Toda la plantilla 
de Standard 
se unió 
ayer a la huelga

Los trabajadores de Standard 
Eléctrica, S. A., celebraron du
rante el día de ayer la huelga 
que en un principio tenían pre
vista, y a la cual se sumó el cien
to por ciento de la plantilla. Du
rante una asamblea informativa 
mantenida en las puertas de la 
factoría toledana, a primeras ho
ras de la mañana, el comité in
formó a los asistentes sobre el 
resultado de la reunión celebra
da el día anterior en el Ministe
rio de Trabajo.

Por otra parte, el comité de la 
factoría toledana y una repre
sentación de los trabajadores 
afectados por los despidos se en
trevistaron ayer con el alcalde 
de la ciudad, Juan Ignacio de 
Mesa, el cual se comprometió a 
hablar con el subsecretario de 
Trabajo y exponerle la grave si
tuación que plantean estos des
pidos en una ciudad como la 
nuestra. En la próxima semana 
se sucederán las medidas de 
fuerza planteadas.

menor para Rafael del Campo Laín y Aureliano 
Panlagua, así como dos años de prisión menor para 
José Garnacho Hernández, como presuntos autores 
de un delito de robo. Por último, solicitó seis penas 
de tres meses de arresto mayor para María del 
Carmen Castillo Campos, como presunta autora de 
un delito de falsedad.

ayuda. Por otra parte, y ya como 
testigos de la defensa, acudieron 
Pedro Navarro Palomo, Pruden
cia Martín Gutiérrez y José Luis 
Toledo, los dos primeros amigos 
íntimos del procesado y el tercero 
propietario del bar donde José 
Antonio estuvo el día de autos. 
Todos sin excepción apuntaron 
que el presunto culpable había 
bebido mucho y se encontraba en 
estado de embriaguez al abando
nar el local.

Al ser elevadas las conclusio
nes a definitivas, el ministerio 
fiscal, tras calificar los hechos co
mo constitutivos de un delito de 
violación en grado de tentativa y 
puntualizar que no había duda 
alguna sobre la culpabilidad de 
José Antonio, solicitó para él la 
pena de tres años de prisión me
nor. La defensa, por su parte, que 
basó su actuación en la embria
guez del procesado y señaló que 
esta cuestión había quedado sufi
cientemente probada, solicitó la 
libre absolución de su patrocina
do. Durante la mañana se cele
braron tres vistas más.

nal, cuestión ésta a la que José 
Antonio accedió, emprendiendo 
juntos el viaje de regreso. Al lle
gar a la casa de la joven, ésta 
comenzó a dar gritos y pedir ayu
da, llamando la atención de unos 
vecinos que le ofrecieron ayuda, 
por lo que el presunto autor del 
intento de violación emprendió la 
huida.

Durante el juicio, el procesado 
no negó los hechos, si bien argu
mento que se encontraba en un 
fuerte estado de embriaguez y no 
era consciente de sus actos. Fue
ron llamados a declarar en cali
dad de testigos la joven perjudi
cada, que después de contar a la 
sala el cómo se desarrollaron los 
hechos se negó a ofrecer su per
dón a José Antonio, cuestión ésta 
que le fue cuestionada por el abo
gado defensor. Asimismo declaró 
como testigo del fiscal Olvido 
Palomo González, que fue la ve
cina que prestó su ayuda a Mer
cedes, y comentó que la joven se 
encontraba bajo un fuerte estado 
de excitación nerviosa y el proce
sado emprendió rápidamente la 
huida, al comprobar que pedía

Tomó posesión el nuevo 
comandante de la Policía Nacional

A la una de la tarde de ayer tomó posesión de su cargo José González 
Pagliery. nuevo comandante de la Policía Nacional de nuestra ciudad. Al 
acto asistieron el gobernador civil. González Páramo; el presidente de la 
Junta de Comunidades, Gonzalo Payo; el concejal de ÚCD Fernández 
Gaitán, así como diversas autoridades militares y de la Guardia Civil.

La lectura del acta de nombramiento fue realizada por el teniente 
coronel de la Policía Nacional Miguel Vargas, trasladado desde Madrid 
para este acto. Tras la lectura del nombramiento, varias unidades de la 
Policía desfilaron por los alrededores del acuartelamiento, situado en el 
barrio de Santa Bárbara.

El nuevo comandante lleva ocho años y medio en la Policía Nacional, 
habiendo estado destinado en la localidad extremeña de Mérida, y los 
cuatro últimos años, al cargo de la Policía Nacional de Ciudad Real.

B pacto UCD-PDL 
es muy probable 
que no afecte a Toledo 
De ocurrir así, sería en la 
candidatura al Senado

El pacto electoral UCD-PDL 
puede resultar conflictivo en Tole
do ante el enfrentamiento habido 
entre el partido centrista y repre
sentantes de los liberales en la pro
vincia. Por el momento, hoy han 
salido para Madrid cerca de 200 
militantes de UCD, con los cargos 
del partido a la cabeza, para asistir 
a la convención nacional.

En UCD de Toledo no fueron 
capaces ayer de decirnos la tras
cendencia del acuerdo Lavilla-Ga- 
rrigues, que se había firmado la 
noche anterior. Al parecer, la can
didatura al Congreso elaborada 
por el comité ejecutivo provincial 
centrista no sufrirá variaciones y, 
por tanto, no se le hará sitio a nin
gún liberal, entre otras cosas por
que tampoco se sabe de algún re
presentante destacado de esta 
ideología que pudiera ir aquí. El 
planteamiento es diferente para el 
Senado. Como se sabe, en las elec
ciones para la Cámara Alta los dos 
partidos conservarán sus siglas y 
aunque presenten una candidatura 
conjunta irán encabezadas por los 
nombres de ambos partidos.

Ayer se rumoreaba que UCD de 
Toledo, en vez de presentar tres 
hombres el 28 de octubre, designa
rá únicamente a dos y el tercero 
podría ser un representante del 
PDL. No obstante esta posibilidad, 
que no es descartable, no parece 
fácil, pues la candidatura centrista 
al Senado está formada, de algún 
modo, por «espadones» del partido. 
No parece fácil imaginar que José 
Luis García Ferrero, ex subsecreta
rio del Ministerio de Agricultura; 
Protasio Angulo, ex director pro
vincial de Agricultura; María Jesús 
Torres, ex senadora al haber sido 
disueltas las Cortes; Gonzalo Payo, 
ex varias cosas, y además presiden
te de la Junta de Comunidades, y 
Alfredo Ramos, vicepresidente de 
la Diputación, estén dispuestos a 
hacer un sitio para que pueda en
trar un liberal. Mucho más si los 
posibles beneficiarios son personas 
como Juan González Serrano, ex 
senador, ex militante de UCD, y 
ahora, al parecer, ex liberal, y Fer
nando Chueca Goitia. El tiempo 
dará la respuesta en breve, pues el 
plazo de presentación de candida
turas cumplirá pronto. De todas 
formas. Rafael Arias-Salgado, que 
ha discutido en los órganos máxi
mos del partido la aportación del 
PDL a UCD, hará todo lo posible 
para que el pacto no afecte a Tole
do.

Por cierto, unos doscientos mili
tantes de UCD, encabezados por 
los más destacados miembros, se 
trasladarán hoy desde la provincia 
a Madrid para asistir a la conven
ción nacional del partido. «No pa
sará nada, porque la convención no 
tiene ningún poder decisorio», nos 
decía el secretario provincial de 
UCD. Landelino Lavilla, según 
nuestro interlocutor, pronunciará 
un discurso y dará a conocer las 
líneas generales del programa elec
toral. Quizá para no avasallar, los 
centristas toledanos irán cada uno 
en sus coches y no fletarán autoca
res para marchar todos juntos.

Una vaca brava da a luz a un ternero 
concebido por otra

Tras gestar en su vientre el 
embrión que había sido concebi
do por inseminación artificial en 
otra vaca distinta, una vaca de 
raza indefinida llamada «La Ca
pitana», por ser la jefa del grupo, 
há parido un ternero de la raza 
selecta holandesa denominada 
frisona, en la finca «Mazarracín», 
cerca del pueblo de Mocejón, a 38 
kilómetros de Toledo.

Es la primera vez que se consi
gue algo semejante en España 
gracias a las técnicas puestas a 
punto por el INIA (Instituto Na
cional de Investigaciones Agra
rias) con objetó de reserVdr las

razas selectas para que solamente 
produzcan embriones, mientras 
que las razas rústicas se emplean 
como receptoras de esos embrio
nes para que los gesten en el 
campo y afronten posteriormente 
el parto.

La técnica consiste en lavar el 
útero de la vaca que acaba de ser 
cubierta (por monta natural o ar
tificial), separar en el laboratorio 
mediante microscopio los óvulos 
fecundados que se encuentren en 
el líquido de lavado, tomar con 
una jeringuilla dichos embriones, 
incluirlos en el vehículo adecua
do, e insuflárselos eh uno de los

cuernos del útero de la vaca que 
soportará la gestación y el parto 
posterior. Así, reses selectas pue
den ceder hasta 50 embriones 
más que si fuesen ellas quienes 
tuviesen que parirlos, pero hay 
que contar con reses rústicas a 
quienes «alquilar» su matriz para 
que incuben los embriones de las 
selectas.

La novedad que presenta la 
técnica del INIA reside en no te
ner que manejar medios quirúrgi
cos para lograr el éxito de la ope- 
ráción.

GALERIA SELECCION
Inauguración de la temporada 82/83

Expone:

FERNANDO DE MARTA
Del 10 al 25 de septiembre de 1982

Laborables, de 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos, de 12 a 2

Calle Puerta Llanar 14. Toledo. Teléfono 22 89 23



Junto a un gran 
plantel de artistas

Isabel Pantoja, 
en Talavera 
el día 18

Ya se conocen los espectáculos 
que completarán las actividades a 
celebrar en la plaza de toros de 
nuestra ciudad durante las próxi
mas ferias y fiestas. El día 18 ac
tuarán en el coso taurino un buen 
plantel de artistas, encabezados 
por Isabel Pantoja, Chiquetete y el 
humorista Paco Gandía. Por lo que 
respecta al día 23, habrá espec
táculo cómico-taurino-musical a 
cargo del grupo Toros y Claveles. 
Estos dos espectáculos completa
rán los previstos a llevar a cano en 
la plaza de toros de Talavera en las 
próximas ferias y fiestas, que co
menzarán oficialmente a partir del 
día 21. A ellos habrá que sumar las 
dos corridas de toros, de las que ya 
informamos en anteriores edicio
nes de nuestro diario.

Sobre la convocatoria 
de huelga en el 
sector comercial

Los empresarios 
de Toledo y Talavera 
responderán 
conjunta 
y solidariamente

El anuncio de la actitud de los 
sindicatos de CC. OO. y UGT de 
declarar los próximos días 21 y 25 
de este mes jornada de huelga en el 
sector de comercio como postura 
de fuerza al no haberse llegado a 
ningún acuerdo en las negociacio
nes del convenio de este sector que 
afecta a alrededor de tres mil tra
bajadores en toda nuestra provin
cia ha causado sorpresa en los me
dios empresariales. Por el momen
to, y a pesar de las muchas 
ocasiones en que este diario ha tra
tado de conseguirlas, los empresa
rios de Talavera no quieren hacer 
manifestaciones en ningún sentido, 
porque esperan hacer una declara
ción conjunta con los empresarios 
de Toledo.

De cualquier forma, YA de Tole
do ha podido saber de fuentes de 
absoluta solvencia que en la Fede
ración Empresarial Talaverana se 
prepara estos días una declaración 
en la que se habrá de razonar la 
postura empresarial a lo largo de 
las negociaciones de este convenio 
que la próxima semana se hará pú
blica, una vez que los empresarios 
de Toledo también se reúnan y 
juntos, unos y otros, asuman y fir
men el comunicado al que nos refe
rimos. El tema es de ámbito pro
vincial y tanto los empresarios ta
laveranos como los toledanos quie
ren adoptar una postura y dar una 
respuesta conjunta y 
solidariamente para demostrar su 
unión en torno a este tema.

Mientras tanto, las negociacio
nes dei convenio siguen paraliza
das después de la última reunión 
celebrada en Toledo y concluida 
sin acuerdo alguno. La declaración 
y convocatoria de huelga sigue, 
pues, en pie, y de no replantearse 
sus posturas una de las uos partes, 
o las dos, mucho nos tememos que 
esta convocatoria no se reconside
re.

COMERCIANTE
Para informarte del estado actual de las nego
ciaciones del convenio provincial, te convoca
mos a la Asamblea General Extraordinaria que 
tendrá lugar en la Cámara de Comercio, el 
próximo día 13, a las 8,30 horas de la tarde.

Asociación Provincial
de Empresarios de Comercio

Disconforme con el pacto UCD-PDL

talavera

González Serrano abandona a Garrigues 
y piensa en irse con Adolfo Suárez

El Centro Democrático y Social del duque de Suárez, cuya cabeza 
visible en nuestra provincia es por el momento el ex gobernador civil 
Fernando Montero, podría contar próximamente en sus filas con ¡a 
presencia de Juan González Serrano, ex senador por Toledo y hasta hace 
escasamente unas horas líder del Partido Demócrata Liberal de Antonio 
Garrigues en nuestra ciudad. La coalición entre el PDL y UCD para 
acudir juntos a las próximas elecciones generales ha significado la salida 
del señor González Serrano de las filas liberales, en desacuerdo con esta 
coalición y por sus conocidas diferencias con los representantes centristas 
más cualificados en nuestra provincia. El señor González Serrano confir
mó ayer a nuestro diario su abandono del Partido Demócrata Liberal y 
los contactos que ya ha mantenido con responsables del CDS, partido en 
el que muy seguramente militará próximamente y del que parece estar 
llamado a ser su representante mas cualificado en Talavera.

«Los motivos que me han llevado a abandonar el PDL después de la 
coalición con UCD son obvios», manifestó el señor González Serrano a YA 
de Toledo. «Después de todas las vejaciones sufridas por parte de deter
minados señores de la UCD de Toledo, ahora no podría ir conjuntamente 
con ellos a unas elecciones. Por supuesto, yo soy contrario a todo tipo de 
coaliciones y lo siento mucho por el Partido Demócrata Liberal, porque 
no era ésta la idea con la (pie había nacido y le habíamos creado. Y es que 
las coaliciones políticas a mí no me convencen en absoluto», añadió el ex 
senador centrista.

---------—----------------------------------
El gran bache de Joaquina Santander 
por fin será reparado

Los vecinos de Joaquina Santander y otros muchos que transita 
diariamente por la calle están de enhorabuena. Por fin el Ayuntamiento 
se ha decidido a dar una solución al vergonzante tramo de la calle (yu 
se econtraba sin asfaltar desde hace años. Un islote sin pavimentar que 
arrastraba graves problemas para la circulación automovilística y 
peatonal sobre todo en el invierno, cuando en el tramo se formaban 
enorme lago del que algunos coches no podían salir si no era con la 
ayuda de la grúa.

Disconforme con la política de coaliciones
Promotor de la UCD de Toledo, luego senador centrista por nuestra 

provincia y más tarde protagonista de una serie de polémicas que culmi
naron con su abandono de la UCD para convertirse en cofundador de los 
clubs liberales en Toledo, Juan González Serrano tenía puestas mil y una 
esperanzas en esta su nueva misión política al frente del PDL en nuestra 
ciudad y provincia. Quizás recordando sus viejos tiempos de promotor y 
cofundador del partido centrista en Toledo, el señor González Serrano 
ahora piensa en integrarse en el partido del duque de Suárez, el Centro 
Democrático y Social. «Yo siempre he tenido presente el espíritu con que 
en 1977 se creó la UCD, como defensores del centro-centro. Esa es la idea 
que nos movió con el PDL, pero me temo que con la política de coalicio
nes no se va a conseguir. Si alguna coalición deberían haber hecho los 
liberales, ésta tendría que haber sido con el CDS. Los clubs liberales 
surgieron para defender la ideología liberal y ahora eso parece no tenerse 
en cuenta.»

En definitiva, que Juan González Serrano abandona el partido de 
Antonio Garrigues y muy probablemente afrontará la campaña electoral 
formando parte del CDS del duque de Suárez, compartiendo honores 
estelares con el hasta hace unos días gobernador civil de nuestra provin
cia, Fernando Montero. Por el momento está manteniendo contactos con 
este partido, contactos que hasta ahora no se han formalizado, pero que 
parece ser que se formalizarán en breve. Lo que quiere el señor González 
Serrano es estar en un partido en el que se defienda «el centro-centro, sin
más».

Crónicas del Canillo

¡Ay, madre!
Fernando VII, ya se sabe, usaba paleto. También 

es del dominio público que cuando jugaba al billar 
le ponían las carambolas a «huevo», es decir, que 
bastaba con dar un empujoncito a la bola para 
apuntarse un tanto, a menos de cometer una pifia. 
Pues bien, y tal y como se presentan las cosas, los

Ese señor que tiene nombre de 
cura de pueblo, o de santo del 
día; ese señor que parece un ga
lán del cine mudo, poniendo 
siempre ojos de hacer mutis por 
el foro y que antaño fuera galar
dón del ibérico solar, se empeña 
en que el mapa político español 
se componga de un bloque com
pacto y coherente, de un lado, y 
del otro, una serie de taifas con 
menos porvenir que un espía sor
do.

Vamos a hacer, si ustedes lo 
permiten, la cuenta de la vieja. Y 
supongamos que alrededor de 
seis millones de compatriotas se 
inclinen por la opción socialista, 
y otros tantos, pero divididos, 
por la conservadora. En tal su
puesto, el PSOE iba a dar una 
auténtica corrida en pelo, apoya
do en la «lógica» del sistema 
D’Hont, que prima escandalosa
mente a los grandes y castiga sin 
misericordia a los pequeños. Un 
ejemplo lo explica mejor que mil 
palabras, y ese ejemplo lo toma
mos de las elecciones del 79, en 
las que Alianza Popular logró po
co más de un millón de sufragios,

Pedro A. ROSADO

mientras UCD obtenía algo más 
de seis millones. Si AP, con esos 
votos, sentó en los escaños a nue
ve diputados, UCD tendría que 
haber tenido 54, que es el pro
ducto de multiplicar 9X6, según 
me enseñaron en la escuela, pero 
no fue así: UCD consiguió nada 
menos que 168 señorías. ¿Uste
des comprenden? Las matemáti
cas sirven para poco. Y si ahora 
el PSOE merece la confianza de 
casi la mitad del censo, y sus con
trincantes otro tanto —pero su
mando los partidarios efe UCD, 
AP, CDS, etc.—, no estarían 
equilibradas las fuerzas en el 
Parlamento, sino que los prime
ros superarían la barrera de los 
200, y con el mismo número de 
votantes la suma de centristas, 
aliancistas y toda la multitud de 
siglas a quienes no separan sino 
personas sólo llegarían a unacifra 
conjuntamente insignificante y 
sin peso específico en la Cámara. 
Vamos, algo así como una colec
ción de retales. Juzguen ustedes 
y verán las bromas que gasta el 
haber elegido el peor y más arbi
trario de los métodos electorales
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Los constructores están obliga
dos a pavimentar la parte de calle 
que les corresponde tras terminar 
la edificación de sus bloques, pero 
en este caso uno de ellos «se olvi
dó». Al otro lado, al estar el solar 
sin edificar, se había quedado todo 
el tramo en tierra. El 22 de junio 
de este mismo año, en sesión per
manente, se acordó por parte del 
Ayuntamiento la adjudicación de 
las obras de pavimentación del tra
mo a la empresa García Fernández 
en 1.160.734 pesetas, 35.998 pese
tas menos del precio en que había 
salido a concurso. Las obras han 

señores del PSOE parece que son el mismísimo 
Fernando VII, sin necesidad tan siquiera de vestir el 
barroco paleto. Y luego vendrá el llanto y el crujir 
de dientes. Cuando muerto el burro la cebada no 
sirva para nadie. Ni aun para el rabo, si es que 
queda rabo.

y comprobarán cómo en algunas 
democracias dos y dos no suelen 
ser forzosamente cuatro.

Allá cada cual con sus respon
sabilidades históricas, pero sien
to en el alma que los aconteci
mientos me den la razón. Porque 
recuerdo que, al término de mi 
última crónica desde Palma de 
Mallorca, cuando asistí como ob
servador al célebre congreso de 
UCD —sin militar en aquel par
tido ni en ningún otro, pues uno, 
hoy por hoy, es independiente, o 
sí ustedes lo prefieren de Gundi- 
salvo—, al término de dicha cró
nica decía: «O los señores de 
UCD se ponen de acuerdo o pue
den ir ya blanqueando la Mon- 
cloa.» Y según veo, los que tienen 
la sartén por el mango, y el man
go también, han elegido los chis
mes de enjalbegar y se los entre
gan al sevillano equipo de los 
señores González y Guerra con la 
sonrisa —una triste sonrisa— en 
los labios.

Después dirán, ¡ay, madre!, pe
ro ya no tendrá fácil remedio.

Juan DEL TAJO 
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comenzado esta misma semana y 
de seguro estarán finalizadas antes 
de que lleguen las primeras lluvias, 
que, por desgracia y como ya viene 
siendo habitual, vuelven a hacerse 
esperar casi con angustia.

El problema estriba ahora en 
quién va a pagar las obras. No se 
sabe aún si cobrarán contribucio
nes especiales a los vecinos o se les 
cargará a la cuenta de los construc
tores y dueños del solar no edifica
do. En cualquier caso, y tal como 
hemos podido escuchar de algú» 
vecino, no sería justo que se les 
hiciera pagar a los vecinos de la 
acera izquierda la pavimentación 
de un tramo que probablemente ya 
les fue cobrado al comprar la vi
vienda.

César G. SERRANO

El día 25 se 
conocerá el fallo 
del Premio 

de Poesía
Rafael Morales

El próximo día 25 se va a dar 
a conocer al público el fallo co
rrespondiente al Premio de Poe
sía Rafael Morales, que este año 
llega a su octava edición. La con- 
cejala delegada de Cultura del 
Ayuntamiento talaverano, Am
paro Martín Rueda, ha convoca
do para ese día a los medios in
formativos de la ciudad para ha
cer público ese fallo, que tendía 
lugar en el transcurso de un acto 
presidido por Rafael Morales lí
en el que estarán presentes los 
miembros del jurado encargado 
de fallar este premio, que edición 
a edición se va superando en ca
lidad y cantidad de trabajos pre
sentados. En este sentido cabe 
decir que, según ha podido saber 
este diario, en la presente edi
ción se ha batido el récord de 
trabajos presentados, estimán
dose en una calidad muy acepta
ble el término general de los mis
mos.

o
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ESPECIAL ESCALONILLA
Isabel Gutiérrez, reina de las fiestas

«La mujer puede desempeñar 
las mismas profesiones 
que el hombre»

Angel Pedro Agudo, presidente de la Corporación municipal

«Creo que he implantado 
un nuevo tipo de alcalde»

María Isabel Gutierres: Sán
chez, reina de las fiestas

Milagros Diaz Navascuez, da
ma de honor

María Isabel Gutiérrez Sánchez, 
a sus dieciséis años, será la reina de 
las fiestas de Escalonilla este año. 
Estudiante de segundo curso de 
BUP, confiesa que quisiera ser ve
terinaria, y es posible que lo consi
ga porque los estudios, según ella 
dice, «proporcionan una cultura y 
una formación muy necesarias en 
la vida».

Acerca de su elección piensa que 
si no la hubieran designado a ella 
la hubiera dado igual, pero tras el 
nombramiento se encontraba muy 
satisfecha. Y la verdad es que la 
cosa no era para menos. Sus ideas 
sobre el papel de la mujer en la 
sociedad también eran claras y 
contundentes, ya que cree que ellas 
pueden desempeñar las mismas fa
cetas profesionales que el hombre. 
Y al tiempo, piensa que las tareas 
de la casa es algo que concierne a 
todos los componentes de la fami
lia, sin diferencia de sexos.

Valora profundamente la amis
tad, aunque opina que los- amigos 
de verdad, no los de circunstan
cias, no son muy abundantes en la 
sociedad en que vivimos. Acerca de 
las fiestas, María Isabel piensa que 
tienen un fundamento religioso, en 
parte por el gran fervor de los veci
nos de Escalonilla hacia su patrón, 
el Cristo de la Cruz a Cuestas, que 
se refleja en la asistencia masiva a 
todos los actos que se celebran en 
su honor.

En sus ratos de ocio, la reina 
aprovecha para leer y escuchar 
música. Prefiere la novela a la poe
sía y sus preferencias musicales se 
dirigen a la melodía. María Isabel 
es una representante más de la ju
ventud de Escalonilla y, si se apu
ra, de la de toda-la provincia de 
Toledo. Quizá por ello admire la 
sinceridad, la comprensión, la hon-

¡Algunos apuntes históricos

Los primeros datos que se co
nocen sobre la historia de Escalo
nilla son muy escasos y se revelan 
a través de unas lápidas sepulcra
les de procedencia romana, de las 
cuales aún se conserva una en el 
Museo Arqueológico Provincial. 
Esta lápida parece ser que data 
del siglo I.

El nombre de la localidad se 
encuentra ya en un documento 
mozárabe de la catedral de Tole
do, dentro de la primera mitad 
del siglo XIII. Sin embargo, se tie
nen pocos documentos que pongan 
la luz sobre la historia de la villa 
«asta finales del siglo XV y prin
cipios del XVI. En esta etapa, y 
como consecuencia de la peste, 
Escalonilla quedó unido a otros 
Poblados contiguos!, que hoy se en
cuentran deshabitados. Algunas 
de estas aldeas eran Veragüe, Ca
sas Albas o Nohalos.

En la época referida, la locali
dad se encontraba dentro de la 
jurisdicción del municipio de To
ledo, al contrario de otros pueblos

Eva Vallejo Pulido, dama de 
honor

radez, el espíritu de sacrificio y 
otras tantas cosas que sólo los jóve
nes pueden aportar al mundo en el 
que vivimos.

de Toledo
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cercanos, como La Puebla de 
Montalbán, Gerindote, Torrijos o 
La Mata, todos ellos lugares de 
señorío.

Otra característica adicional a 
la historia del pueblo es su amplia 
significación dentro del mercado 
de estameñas. Los telares de Es
calonilla servían para completar 
las necesidades económicas de 
una villa cuyo término municipal 
estaba en manos foráneas, caso 
de conventos, capellanías o seño
ríos. La producción de estas esta
meñas irá decayendo con la intro
ducción de otros materiales como 
el percal, y esta decadencia se 
acentuará sobremanera con la 
aparición de la revolución indus
trial en España.

Los últimos telares desapare
cieron a principios de este siglo, y 
Escalonilla se convirtió en una lo
calidad eminentemente agrícola 
tras la ocupación, por parte de sus 
vecinos, de la gran mayoría de los 
campos cercanos al núcleo urba
no.

Con una población de 1.589 
habitantes, según el último cen
so, y una actividad predominan
temente agropecuaria, desde que 
la democracia llegó a su Ayunta
miento se ha convertido en uno 
de los pueblos más emprendedo
res de nuestra provincia. Y de
trás de todas sus obras y proyec
tos hay un equipo y un hombre 
que es su cabeza visible, Angel 
Pedro Agudo Jiménez, alcalde de 
la villa. «Pienso —nos decía el 

I mandatario de la Corporación 
I municipal— que lo más impor

tante que he conseguido ha sido 
. crear un nuevo tipo de alcalde. 
] ('uando ha sido necesario me he 
! bajado del escalón y he colabora- 
¡ do, con mis propias manos, ento- 
; das las obras que se han llevado 

a cabo en el pueblo. Pero tengo 
que decir que el puesto de alcal
de, cuando se trabaja y se trabaja 
a tope, agota y desgasta.»

Angel Pedro Agudo es uno de 
los ocho maestros que existen en 
la localidad y comparte su profe
sión con la alcaldía, algo que da 
muchos más quebraderos de ca
beza. «Después de tres años de 
mandato —afirma nuestro inter
locutor— me siento cansado y sa
tisfecho, porque mi espíritu 
siempre está dispuesto a hacer 
algo y creo que hasta ahora me he 
entregado al pueblo.»

Y sin más, el alcalde de Esca
lonilla comenzó a contarnos las 
realizaciones del pueblo durante 
su mandato. «La pavimentación 
ha sido uno de los aspectos en los 
que más hemos trabajado y antes 
de finalizar los cuatro años al 
frente de la alcaldía esperamos 
tener pavimentado el 60 por 100

Sucesor de 
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Decoración

Soledad, 22. Teléfono 75 8015 
ESCALONILLA (Toledo)

El alcalde de Escalonilla
de las calles de la localidad.» Y 
mientras Angel Pedro Agudo ha
cía balance de lo hecho y de lo 
que faltaba por hacer, recalcaba 
una y otra vez su agradecimiento 
a la armonía de la corporación 
municipal y a la gran mayoría de 
los vecinos del pueblo.

«La verdad es que el pueblo, 
cuando nosotros llegamos, estaba 
en unas condiciones deficientes. 
Tuvimos incluso que hacer un 
nuevo cuartel de la Guardia Ci
vil, porque el que había estaba en 
ruinas.» En Escalonilla tampoco 
se han olvidado las obras de in
fraestructura y actualmente se 
obtiene el agua de un pozo, que 
de momento es suficiente, aun
que si existieran problemas de 
abastecimiento tendría que ha
cerse una nueva captación.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ESCALONILLA

PROGRAMA DE FESTEJOS
Días 6 al 10 de septiembre: De 11 a 12,30 de la noche, alegres 

verbenas en la pláza de España.

Día 11, sábado: A las 10 de la mañana, suelta de la «vaquilla 
enmaromada». A las 12 de la mañana, juegos variados, que se 
anunciarán oportunamente. A las 6 de la tarde, desfile por las calles 
de la localidad de gigantes y cabezudos. A las 7 de la tarde, juegos 
variados. A las 10 de la noche, actuación en la plaza de España del 
grupo de coros y danzas de El Romeral. A las 11 de la noche, baile 
público en la plaza de España, amenizado por el extraordinario conjun
to músico-vocal Delta. Durante el mismo se procederá a la coronación 
de la reina de las fiestas 1982 y a la imposición de bandas a sus 
damas de honor.

Día 12, domingo: A las 9 de la mañana, suelta de la «vaquilla 
enmaromada». A las 6 de la tarde, desfile del extraordinario conjunto 
de majorettes La Cibeles, de Madrid. A las 11 de la noche, baile 
verbena en la plaza de España, amenizado por el conjunto Delta.

Día 13, lunes: A las 8 de la mañana, alegres dianas a cargo de 
la banda local de música. A las 10 de la mañana, suelta de la «vaquilla 
enmarañada». A las 12 de la mañana, acto de izar bandera en el 
edificio del Ayuntamiento, seguido del traslado del estandarte al 
templo parroquial. A las 6 de la tarde, desfile por las calles de la 
localidad del conjunto-banda de acordeones y guitarras Los Intras. A 
las 10 de la noche, actuación en la plaza de España del conjunto Los 
Intras. A las 11 de la noche, gran baile en la plaza de España, con 
la actuación del conjunto Delta. Durante el mismo se realizará la 
quema de una vistosa colección de fuegos artificiales de la famosa 
pirotecnia manchega Morales Hermanos, formando parte de la misma 
dos «toras de fuego».

Día 14, martes: A las 8 de la mañana, alegres dianas a cargo de 
la banda local de música. A las 9 de la noche, concierto en la plaza 
de España a cargo de la banda local de música. A las 11 de la noche, 
baile en la plaza de España a cargo del conjunto músico-vocal Escar
cha.

Día 15, miércoles: A las 10 de la mañana, suelta de «vaquillas 
enmaromadas». A las 12 de la mañana, juegos variados. A las 10,30 
de la noche, gran bJIe despedida de fiesta en la plaza de España a 
cargo del conjunto Escarcha.

Nota: Durante los días de la fiesta, anunciándolo previamente, se 
soltarán dos vaquillas (2) para los niños de la localidad.

Asimismo, con la ayuda de la 
Caja Rural, se va a ubicar un ho
gar de ancianos dentro de los te
rrenos de un antiguo colegio, lu
gar donde tendrá cabida un con
sultorio médico. Igualmente, se 
tiene una pista polideportiva 
dentro del recinto escolar, que 
supone para el pueblo un sitio 
donde los jóvenes pueden iniciar 
sus actividades en este terreno.

Tampoco esta villa toledana se 
ve fuertemente azotada por el 
paro, ya que muchos de sus jóve
nes se dirigen diariamente a Por
tillo o Fuensalida para trabajar 
en la industria del calzado. 
«Aparte de esto —apunta el al
calde—, nuestra actividad es pu
ramente agropecuaria y explota
mos más que ningún otro pueblo 
de la provincia la producción de 
girasol.»

En lo referente a la vivienda, el 
máximo mandatario en el Ayun
tamiento nos observaba que has
ta su llegada a la alcaldía, en Es
calonilla no se habían realizado 
proyectos, pero después de tres 
años los logros habían sido espec
taculares en la construcción de 
viviendas de tipo unifamiliar.

Tras su memorístico e impro
visado balance, Angel Pedro 
Agudo nos dijo que sólo esperaba 
que la gente comprendiera que 
había realizado el máximo dentro 
de sus posibilidades, aun recono
ciendo que había podido cometer 
errores. Después de nuestra en
trevista sobraban todos los co
mentarios; el tiempo y las obras 
que se han hecho serán el testi
monio para juzgar si la labor ha 
sido positiva o no.
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—Mora_____________
Se trasladará la imagen 
déla Virgen 
de la Antigua 
a la iglesia parroquial
MORA u
Angel Lumbreras de Gracia

El pueblo de Mora dijo un «sí» 
rotundo a la propuesta de su pá
rroco, don Pío Giralte Ortega, de 
trasladar la venerada imagen de la 
Virgen de la Antigua desde su ha
bitual estancia de la ermita, sita en 
la sierra del mismo nombre, hasta 
la iglesia parroquial de esta pobla
ción moracha, con motivo de la ve
nida a España del Papa Juan Pa
blo II.

Los hechos acontecieron así: El 
pasado domingo se celebró la festi
vidad de la Virgen de la Antigua, 
Patrona de Mora. Finalizada la mi
sa solemne, que tuvo lugar en el 
patio de la ermita, con objeto de 
poder albergar la multitud de fie
les asistentes, nuestro párroco su
girió la idea de aprovechar la ex
cepcional estancia en España del 
Papa para que durante dichos días 
la Virgen fuera huésped del pueblo 
de Mora. Un «sí» rotundo brotó de 
las gargantas de cuantos allí esta
ban, pues la devoción existente por 
esta Virgen es impresionante. Con 
tal motivo, YA de Toledo ha con
versado con el párroco, habiéndo
nos hecho saber que ante esta 
aceptación unánime del pueblo de 
Mora serán programados diversos 
actos religiosos, entre los que con
tarán un novenario, rosario de la 
aurora, cori la presencia de la Vir
gen en la práctica totalidad de las 
calles morachas, y varios otros.

En principio está previsto que la 
bajada de la Virgen desde su ermi
ta a Mora se hará el día anterior a 
la llegada del Papa a España, es 
decir, el día 30 de octubre, y su 
regreso a la ermita, al día siguiente 
de que el Papa abandone España.

Debo hacer constar que la ima
gen de la Virgen de la Antigua es 
trasladada a Mora en ocasiones de 
excepción, siendo ésta, quizás, la 
más importante.

toledo provincia-------------------------------- -
—La provincia, pueblo a pueblo—---------------------------------------------------

Garciotún: De la mayordoma 

a las patatas en puchero
de ferrocarril más próxima, Illán de Vacas-Cebolla, 
está a 17 kilómetros de la población. Garciotún se 
eleva a 547 metros de altura sobre el nivel del mar. 
El término cuenta con 2.500 hectáreas, bañadas por 
los arroyos de San Benito, Saucedoso y Sanchalava; 
a cinco kilómetros de la villa discurre el río Alber- 
che.

Garciotún es un municipio y villa en cuyo acciden
tado término destacan los cerros denominados Canto 
Amarillo, los Cortillos, Abubillo y de los Palacios. El 
nombre del pueblo deriva de García-Otón, vasallo o 
servidor del condestable don Alvaro de Luna. Del 
partido judicial de Escalona, de la que dista 22 kiló
metros, está a 75 de la capital toledana. La estación

Los habitantes del pueblo, se
gún el último censo, son 206, ci
fra inferior en tres veces a la po
blación registrada en el año 1940, 
que fue cuando se inició la emi
gración; sin embargo, en la actua
lidad se va estabilizando, ya que 
existen otros medios de vida y se 
ha mejorado el nivel en ésta. 
Durante las vacaciones de verano 
el número inicial se incrementa 
en unos 1.500, por la situación de 
Garciotún y la cordial acogida 
que dispensa a los visitantes. Co
mo antecedente demográfico po
demos citar que en el año 700 se 
contaba con 275 vecinos, que fue
ron aumentando lentamente has
ta 1938-40, y desde entonces co
menzó el descenso.

Actividad económica
La actividad económica de la 

localidad es predominantemente 
agrícola y ganadera. No hay fá
bricas; sin embargo, se ocupa 
bastante personal en trabajos de 
construcción. En actividadesin- 
dustriales se emplean unos 20 
trabajadores.

En agricultura, los cultivos 
más relevantes son los pastos y 
de labor. En ganadería, que es 
muy variada, se cuenta con 650 
cabezas de ganado vacuno, 400 
de lanar, 100 de cabrío y 35 caba- 
liar-mular.

Es de resaltar que se da la cir
cunstancia de que los trabajado
res no cualificados, tales como 
autónomos, que no tienen una 
actividad fija, se ocupan median-

te las obras de acción comunita
ria, que viene acometiendo el 
Ayuntamiento, tales como abas
tecimiento de aguas, saneamien
to, pavimentación, etc.

Como la mayoría de los pue
blos, Garciotún ha visto cambiar 
y mejorar sus costumbres, así co
mo el nivel de vida, la forma de 
comportarse, cultura, conviven
cia, etc., sin dejar de conmemorar 
con entusiasmo cada vez mayor 
las fiestas tradicionales. El mejo
ramiento ha abarcado a la mejora 

de edificios antiguos, construc
ción de nuevas viviendas, hoteli- 
tos, piscinas particulares; además 
está prevista la construcción de 
una piscina municipal pública.

La Corporación municipal está 
formada por cinco concejales, in
cluido el alcalde. Todos ellos son 
de Unión de Centro Democráti
co.

Fiestas del pueblo
El día 22 de julio se celebra el 

Ramo, fiesta que data de antiquí
simas fechas, y en la que la ma
yordoma reparte entre todos los 
asistentes limonada. La mayor- 
doma es el símbolo representati
vo de estas fiestas y es elegida 
por turno, designada por el 
Ayuntamiento y cuyo nombre es 
anunciado por él. Este lo hace 
público en la celebración de la 
misa, con anterioridad a las fies
tas de Santa María Magdalena. 
La mayordoma ha de ser soltera 
y, sobre todo, que el padre viva, 

siendo su elección, como se dice, 
por turno riguroso.

La mayordoma tiene facultad 
para presidir las fiestas y demás 
actos que durante las mismas se 
celebren. Estas son muy vistosas 
y típicas, con sus paseos, desfile o 
procesión del Ramo, desde la re
sidencia de la mayordoma a la 
placituela de la Iglesia. Es el re
gocijo de todos los asistentes a las 
fiestas.

El ramo se compone de palo de 
chopo forrado con ramos y ador
nado con flores y guirnaldas, en 
el que en algunas ocasiones se le 
ha colocado peso suficiente para 
probar la fuerza de los mozos que 
lo pasean en el trayecto. Los mo
zos forasteros no participan en el 
paseo del ramo. También es mi
sión de la Mayordoma invitar a 
todos los asistentes a la fiesta al 
indicado cucurucho, ramo de al- 
bahaca, tostones o torrados, re
frigerio, etc.

La fiesta es en honor de la 
Santísima Magdala o Magdalena, 
a la que imploró el pueblo en una 
ocasión en que una plaga o peste 
asoló a los habitantes, y tras una 
súplica a la Virgen, ésta se apla
có. Desde entonces, los nativos 
del municipio son muy devotos a 
la Virgen, y por ello la festejan 
cada 22 de julio.

Gastronomía
Entre los platos típicos que 

destacan en esta localidad pode
mos mencionar las riquísimas pa
tatas en puchero y el tradicional

cocido con aliño. Además, están 
el cerdo, la carne de cordero v 
otras de la tierra, rica en esta-i 
clase de ganados, amén de otros, 
dada la garantía de la cocina ca- 
sera de Guadamur.

Monumentos e historia
Entre los monumentos más re

levantes destaca el puente roma
no sobre el arroyo de la Sal, que 
data del año 1592.

Este pueblo hasta el año 1663 
dependía del de Castillo de Ba- 
yuela, hasta que el 21 de sep
tiembre de este año, por real de
creto y orden del rey Felipe IV 
se le concede jurisdicción «por si 
y sobre sí», para que forme su 
propio Ayuntamiento indepen
diente con el título de villa. Se 
pagó una cantidad por esta inde
pendencia al señor jurisdiccional 
de la villa, para lo cual fue nece
sario hipotecar todos los bienes 
de ésta y además los particulares 
de todos los vecinos. Estos bienes 
se hipotecaron de nuevo a los po
cos años para construir la torre 
de la iglesia.

Esto nos da idea del espíritu 
de solidaridad de nuestros ante- 
padados; solidaridad que hoy 
perdura y que viene animando a 
realizar obras y mejoras en el 
pueblo.

Número de habitantes: 206. ' 
Extensión: 2.500 hectáreas.
Actividad económica: agrícola 

y ganadera.
Corporación municipal: cinco 

concejales de UCD, incluido el al
calde.

CAJA RURAL
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^npoldo Sepúlveda

«Dentro de unos días comenzará
|a campaña contra la brucelosis»

,E1 plan de erradicación de la 
lúcelosis en Castilla-La Mancha, 
Teste primer año, pasa porque la 
Aversión necesaria a realizar sería 
del orden de los nueve millones y 
medio de pesetas. Según datos ofi
cíales, para llegar a una valoración 

jag inversiones, el número de 
animales que deberían ser vacuna
dos en el año 1982 sería de unas 
500 000 cabezas, superando esta ci
fra al incluirse en el plan el ganado 
vacuno. _

Leopoldo Sepúlveda Muñoz, ti
tular del Departamento de Agri
cultura de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, al rea
lizar un análisis de la campaña 
contra la brucelosis que su depar
tamento inicia este año, nos dice:

—Existe un grave problema no 
sólo para la ganadería, sino incluso 
para el hombre que maneja y con
sume los productos de la misma. A 
veces, la Administración no puede 
llegar a la realización plena, por
que están las subvenciones al vete
rinario que pone la vacuna. Vacuna 
facilitada gratuitamente. El plan 
tiene que adquirir continuidad, ha 
de ser un plan de cinco años. Hici
mos una propuesta a la Junta de 
Comunidades, después se ha pues
to en marcha con los jefes de la 
producción animal de las cinco 
provincias y los presidentes de co
legios de veterinarios.

—¿Es suficiente con la vacuna
ción?

—Por supuesto que no. Hay 
quien opina que la enfermedad va 
a durar un número determinado de 
años hasta su posible erradicación. 
^Habría que realizar un muestreo, 
sacrificar animales, pagarlos, y 
nuestras posibilidades no llegan a 
tanto. Lo que tampoco podemos 
hacer es quedarnos con los brazos 
cruzados. Hay que tomar iniciati
vas; aunque de momento nos lleve 
más tiempo, esta iniciativa es el 
plan de vacunación.

—¿Con un año de vacunación se 
solucionará el problema?

; —Un año es insuficiente. Para 
erradicar la enfermedad hace falta 
implan de cinco años. En cada uno 
efe ellos se repite la vacunación, y 
así se da efectividad a la misma.

—En el plan hay que llegar a las 
500.000 vacunas. Esta cantidad 
con el montante de la inversión, 
¿no parece que no hay correlación?

—Esto tiene una explicación: la 
Diputación de Albacete y la Caja 
de Ahorro de Guadajara han pues
ta los medios en sus respectivas 
provincias. Luego son dos provin
cias menos y así salen los nueve 
millones y medio en este primer 
año; La inversión a realizar en el 
próximo está sin determinar aún.

—¿Cuándo empieza a funcionar 
el plan?

—Se espera que en breves fe
chas el plan se inicie. Está a falta 
de unos impresos que llegarán a 
poder de los veterinarios, y a partir 
de ahí se iniciará. Se iniciará y dis
tribuirá información propagandís
tica para aue el ganadero se con
ciencie de la necesidad de vacuna
ción. De todas maneras, y concre-

Leopoldo Sepúlveda, esperan
zado ante la lucha contra la 

brucelosis

Vino y alcoholismo

El vino y el mosto 
tienen que ser dignificados

tando fechas, podemos decir que 
para dentro de diez días la campa
ña estará en marcha.

—¿Cómo puede saber un com
prador que el animal que compra 
está vacunado?

—El veterinario puede hacer un 
certificado de vacunación. Por otra 
parte, en el caso de la ganadería 
ovina manchega, yo espero que irá 
más lejos y que la selección de ani
males va a ser una realidad. Es 
imprescindible que se disponga 
también de cartillas que certifi
quen que las ganaderías están 
exentas de brucelosis, con objeto 
de que sea una garantía de que las 
corderas, que mandan como repro
ductoras al mercado estén sanas. 
Como decía, espero que la ganade
ría ovina esté más controlada. Con
trol que podrá iniciar esa gestora 
de la denominación de origen del 
queso manchego, gue dentro de 
unos días aparecerá publicada en 
el «Boletín Oficial del Estado».

—¿Puede haber alguna relación 
de la brucelosis con el queso man
chego?

—Para que el queso esté curado 
hacen falta cincuenta o sesenta 
días. En el queso no sobreviven los 
gérmenes, no hay, por tanto, peli
gro. El aue sí puede transmitir la 
enfermedad es el de ocho días de 
curación.

Agronoticias.
La sociedad Castillo de Oropesa 

ha solicitado la creación de un coto 
de caza, denominado Aldeanueva 
de San Bartolomé, con 1.700 hectá
reas de terrenos de diversos pro
pietarios del término de Aldeanue
va, que han cedido la caza de sus 
propiedades a la expresada socie
dad mediante contratos individua
les.

El próximo día 17 de septiem
bre finaliza el plazo para que las 
personas o entidades que conside
ren perjudicial la creación de este 
coto presenten las reclamaciones 
oportunas ante la Jefatura Provin
cial de Caza. Las reclamaciones se

Para mucha gente vino es sinónimo de alcoholis
mo. Creo que conviene aclarar algunos conceptos 
respecto a esto. Después el lector sacará sus conclu
siones. Tomemos como base de razonamiento un 
vino de 12 grados. Esto quiere decir que en un 
decilitro de ese vino, o sea en 100 centímetros cúbi
cos, hay 12 centímetros cúbicos de alcohol. Si esto 
lo pasamos a la escala de litros, en un litro del vino 
mencionado habrá 120 centímetros cúbicos de alco
hol. Suponiendo que una persona en una comida se 
bebe cuarto litro de este vino ingerirá 30 centíme
tros cúbicos de alcohol.

Ahora bien, en el vino no solamente hay alcohol; 
existen en él otros componentes altamente benefi
ciosos para el organismo humano. Para no ser proli
jo enumeraré solamente algunos de ellos. En primer 
lugar, el agua, que es bacteriológicamente pura. Es
to es por varias razones: el alcohol, el tanino y la 
energía ácida proporcionan un medio duro y no 
pueden vivir en él microorganismos patógenos. 
Otros componentes del vino son los ácidos orgáni
cos que contienen; los más importantes son el tartá
rico, el málico, el láctico y el cítrico. Estos ácidos 
son beneficiosos para el hombre, los tomamos abun
dantemente en las bebidas refrescantes y carbóni
cas. También se encuentran en el vino compuestos 
de hierro, potasio, calcio y fósforo, entre otros. Es
tos elementos los tomamos en las frutas, verduras y 
hortalizas. Existen en el vino, igualmente, vitami
nas hidrosolubles del grupo B y aminoácidos, com
ponentes esenciales para el equilibrio de la salud.

Cuando se habla de vino, mucha gente ignora lo 
que he descrito y fija su atención en una parte que 
se ha calificado como peyorativa: el alcohol. El alco
hol o etano es un componente del vino que pasa 
directamente al intestino cuando se bebe vino; no 
existe digestión previa. El alcohol estimula el siste
ma circulatorio en las comidas, nunca con el estó
mago «vacío». El vino, en su conjunto, es un produc
to alimenticio y tonificante, estimula el apetito y 
produce una sensación de plenitud.

Cuando una persona se toma un par de «cuba 
libres», ingiere más alcohol que si se tomase un 
cuarto litro de vino de 12 grados. Téngase en cuenta 
que para preparar los «cubatas» se utilizan licores 
de alta graduación alcohólica. Estas bebidas oscilan 
al- rededor de los 40 grados alcohólicos. Existe una 
agravante, además, y es que esos licores están com
puestos de alcohol y agua fundamentalmente. Care
cen de los componentes beneficiosos que tiene el 
vino. Quiero aclarar que este razonamiento no es 
una lucha soslayada contra los licores; éstos tienen 
su «campo». Unicamente deseo manifestar la bon
dad del vino, que mucha gente desconoce.

Es buena ocasión ésta para decir que los casos de 
alcoholismo no se producen, normalmente, porque 
una persona beba vino en las comidas. Las circuns
tancias predisponentes al alcoholismo son otras; 
baste citar las de índole social, familiar, ambiental

y educacional, tomando preferentemente licores 
«fuertes».

Una aclaración: una escopeta de caza es un arma 
de fuego que sirve para solaz y diversión cuando se 
emplea para el fin que fue fabricada. Hay que utili
zarla bien y en el momento oportuno; en caso con
trario puede ser peligrosa. Lo mismo pasa con el 
vino; para beberlo tiene su momento oportuno y su 
dosis. Tomado en las comidas es tónico, estimulante 
y digestivo. Que lo beba quien pueda. Si a alguien 
se lo prohíbe el médico, que le haga caso. Pero vino 
y alcoholismo son cosas diferentes.

El mosto

Actualmente se habla mucho de los excedentes 
de vino en nuestra nación. Para paliar esta situa
ción se han ideado muchas soluciones. Hasta se ha 
llegado a pensar que sería aconsejable primar el 
arranque de viñedos. Yo creo que la solución real 
está en otro sitio. Muchas de nuestras zonas vitíco
las tienen como único cultivo posible la vid. Erradi
carle de ahí sería desertizar un terreno. Si de estas 
tierras obtenemos un fruto, bueno será pensar que 
sirve de alimento para las personas. Quiero decir 
con esto que no todo el mosto que obtengamos de 
nuestros viñedos se ha de destinar forzosamente a 
vinificación. Actualmente, gue tanto se habla de 
escasez de alimentos y calorías, el mosto nos puede 
proporcionar una fuente abundante de ambas co
sas.

Hay que añadir que los azúcares del mosto son 
glucosa y levulosa, fácilmente asimilables por el 
organismo. También existen en el mosto los ácidos 
orgánicos indicados en el vino, taninos, materias 
pécticas, minerales y materias nitrogenadas. Ante 
esta riqueza, ¿cuál puede ser la perspectiva del 
mosto? Que sea el producto base de zumos y frutas 
cremogenados. Hará falta cambiar el gusto de la 
gente o tal vez tendremos que acostumbrarnos a 
nuevos hábitos. La vida cambia y trae consigo la 
evolución. Hace treinta años no conocíamos esas 
bebidas exóticas que hoy todo el mundo consume 
con asiduidad. Afortunadamente disponemos en 
nuestra nación de un producto rico, el mosto, que 
debemos utilizar para fines alimenticios.

La leche es un líquido más vulnerable y alterable 
por la invasión microbiana. A pesar de ello existe 
una industria que sabe manipularla y presentar al 
consumidor una gran gama de productos. Lo mismo 
puede pasar con el mosto; en la industria alimenta
ria tiene múltiples facetas de aplicación.

El alcohol etílico y el mosto son dos perspectivas 
de gran importancia para el sector vitivinícola de 
nuestra nación. Detrás de ellas existe un gran sector 
de la población española que merece ser tenido muy 
en cuenta.

Ildefonso RECIO VALVERDE

harán por escrito y aportando los 
documentos y pruebas necesarias.
Extracción de áridos

En la Comisaría de Aguas del 
Tajo se ha presentado petición a 
favor de José Sánchez Martín para 
extraer tres mil metros cúbicos de 
áridos del cauce del río Alberche. 
El tramo a extraer es de doscientos 
metros de longitud, comprendido 
entre un punto situado a cien me
tros aguas abajo del camino de Vi
lla, terminando doscientos metros 
más abajo. Este punto se encuen
tra en el término municipal de 
Santa Cruz de Retamar. El de ven
ta al público en el lugar de extrac

ción será de doscientas cincuenta 
pesetas el metro cúbico. _

Igualmente en la misma Comi
saría se ha presentado otra peti
ción a favor de Lucio Rojas Santos, 
domiciliado en Malpica de Tajo, 
para extraer cinco mil metros cúbi
cos de áridos del cauce del río Pu- 
sa.

El tramo a extraer es de cuatro 
mil metros de longitud, a partir del 
punto situado doscientos metros 
arriba del puente del río Pusa, en 
el término de Malpica de Tajo. Al 
igual que en el caso anterior, el 
precio de venta al público en el 
lugar de extracción será de dos
cientas cincuenta pesetas.

En el «Boletín Oficial de la Pro
vincia» del 3 de septiembre ha apa
recido publicada una relación de 
tierras regadas por las aguas del 
arroyo Guadatén, en el término de 
Yeles. Esta relación ha sido reali
zada por el notario Francisco Ja
vier Octavio de Toledo Eunugui, a 
petición de varios interesados en el 
riego. En la misma se notifica que 
el aprovechamiento ha sido adqui
rido por prescripción, lo que se ha
ce público para conocimiento de 
cuantas personas puedan ostentar 
algún derecho sobre el aprovecha
miento. Los posibles perjudicados 
pueden presentar sus reclamacio
nes en la notaría de Illescas.

Los champiñones, que son 
hongos y no hortalizas, son una 
opción lógica para el hortelano 
que dispone de espacios suficien
tes en el interior. Tienen un con
tenido de minerales superior al 
de la carne (y más del doble que 
cualquier hortaliza) y encierra 
más proteínas que ningún otro 
producto vegetal, salvo algunos 
tipos de judía. Otra ventaja de su 
cultivo es que el compost necesa
rio para que se desarrollen se uti
liza después en el huerto.

Para cultivar champiñones ha
cen falta cajas, cuyas medidas 
ideales son 75 centímetros de lar
go, por 25 centímetros de ancho y 
otro tanto de hondo. El compost 
adecuado puede comprarse ya 
preparado, que es lo mejor en ca
so de cantidades pegueñas. Sin 
embargo, preparar el suficiente 
para seis metros cuadrados no re
sulta difícil. Se toman cuatro ba
las de paja de trigo (no vale otro 

tipo de paja), se extienden en ca
pas y se empapan bien de agua. 
Se les deja uno o dos días, aun
que hay que añadir agua de vez 
en cuando, pues han de estar 
bien saturadas. Se necesitan 
también tres kilos de yeso de al- 
bañilería, 12,7 kilos de estiércol 
de aves y 6,3 kilogramos de acti
vador para compost de champi
ñones.

Cuando la paja está bien em
papada se la extiende en una su
perficie de 1,5 metros de lado, 
con un espesor de unos 30 centí
metros. Se esparce por encima 
una paletada de estiércol de ave, 
otra de yeso y otra de activador. 
Se añaden otros 30 centímetros 
de paja encima y sobre ella se 
ponen las mismas cantidades an
teriores indicadas, siguiendo con 
el proceso hasta acabar con toda 
la paja disponible. El montón de
be tener una altura de 1,8 me
tros. Si se hace al aire libre, se le

El cultivo del champiñón
tapa con una alfombra vieja, pa
peles o plástico.

Al cuarto día la temperatura 
del montón deberá ser de 71 gra
dos centígrados. Se deja otros dos 
días y se da la vuelta después, de 
modo que el material de la parte 
exterior quede en el centro. Si 
cualquier zona del montón pare
ce secarse se le regará hasta que 
humedezca, pero sin que llegue a 
escurrir y arrastrar los ingredien
tes. Al dar las vueltas al montón 
hay que agitar bien la paja y re
construirlo con cuidado. El éxito 
del cultivo depende de estas ope
raciones.

Al cabo de otros seis días se le 
da la vuelta de nuevo. Se añade 
ahora menos agua, aunque haya 
que humedecer algo las zonas 
que aparezcan secas. Después, 
transcurridos otros cuatro días, 
se le da una nueva vuelta. Si el 
compost parece demasiado hú
medo se añade más yeso. Seis 

días ya estará en condiciones de 
pasar a las cajas.

Cuando ya está listo para utili
zarlo, el compost debe ser bas
tante seco y esponjoso; ha de es
tar formado por trocitos de paja 
descompuesta, pero sin que re
sulte pegajoso. Se llena cada caja 
y se apisona con un ladrillo hasta 
dejarlo enrasado con el borde de 
la caja. Para entonces ya se habrá 
comprado cierta cantidad de 
blanco o semilla, que son los mi
celios de champiñón. Hay algu
nos que se venden en bloque para 
desmenuzarlos sobre el compost.

Durante una o dos semanas 
después, la temperatura no debe 
descender por debajo de los 16 
grados centígrados; es mejor que 
sea de 21 grados centígrados. 
Hay que evitar también un so
brecalentamiento, 32 grados cen
tígrados matan a los micelios. Al 
cano de tres semanas aparecen 
los hilos blancos de éstos sobre el 

compost. Es el momento en el 
que hay que hacer el revocado. 
Se mezcla algo de turba de horti
cultura bien húmeda con el mis
mo volumen de tierra fresca re
cién esterilizada (debe proceder 
de un prado). Se aplica una capa 
de cuatro centímetros de la mez
cla por encima del compost y se 
aprieta un poco. Los champiño
nes aparecen unas tres semanas 
más tarde. Hay que regar un po
co. Debe mantenerse la tempera
tura entre 16 y 18 grados centí
grados.

Los champiñones se recogen 
mediante un movimiento de tor
sión. Cuando parezca que se ha 
acabado la producción es posible 
prolongarla un poco más. por me
dio de un riego con una solución 
diluida de sal. El compost se lle
va después al montón, se lavan 
las cajas con una solución de for- 
maldehido y se las deja a la in
temperie durante varias semanas 
antes de volver a utilizarlas.
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José Luis López Agular, alcalde de Yuncos

«Si UCD cambia 
abandonaré el partido»

«Pero no entraré en otro»
YUNCOS. (Servicio especial.)

José Luis López Aguilar, alcalde de Yuncos, es huma
nista, sobre todo liberal, y está en la línea de UCD en 
sus ideas más importantes. Anteriormente a su manda
to había sido concejal, pero dimitió por no estar de 
acuerdo con la Corporación dos años antes de finalizar 
su colaboración en la gestión municipal.

En las elecciones pasadas se presentó por UCD por

que, y son sus palabras, «creía que era lo más conve
niente, ya que era el partido que más respondía a mi 
pensamiento. Ahora sigo pensando igual, continúo sien
do de UCD». A la pregunta de qué postura toma ante 
los «goteos» del partido centrista, nos responde que «si 
toma alguna derivación que no me gusta en las próxi
mas elecciones, me borraré, y si no seguiré, pero no me 
pasaré a otro partido».

El alcalde de Yuncos todavía no tiene decidido lo que hará en la¡ 
próximas elecciones municipales

El señor López Aguilar todavía 
no tiene decidido lo que va hacer 
en el terreno político en un futuro 
próximo: «Lo tengo que pensar 
bien; son cuatro años de dedica
ción muy intensa y estoy cansado. 
Esto quema mucho, pues yo soy de 
una forma de ser que cuando estoy 
en una cosa me tengo que dedicar 
a ella; si no, no lo hago.»

Según nos cuenta el alcalde de 
Yuncos, no ha habido muchos pro
blemas a la hora de cumplir los 
objetivos de su programa: «Todo 
han sido facilidades las obras han 
ido muy bien y las contribuciones 
especiales han sido pagadas al 
ciento por ciento y eso es algo de lo 
que estamos muy agradecidos al 
pueblo.»

Ser alcalde exige mucha dedica
ción, sobre todo mucho tiempo, 
nos cuenta José Luis López. Tiem
po que se saca robándoselo al ocio. 
Pese a ello, el señor López se con
fiesa satisfecho con los resultados: 
«De momento no me arrepiento de 
la experiencia, porque creo haber 
cumplido con la misión.»

En la Corporación de Yuncos no 
ha habido discrepancias notorias. 
El partido del alcalde, UCD, es 
mayoría, con seis miembros, y los 
restantes concejales, cinco en total, 
forman parte de dos partidos inde
pendientes.

José Luis López, de cuarenta y 

Excelentísimo 
Ayuntamiento de Yuncos

FIESTAS EN HONOR 
DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO

ACTOS RELIGIOSOS
DEL 2 AL 10 DE SEPTIEMBRE

A las 8 de la tarde, novena en honor de Nuestra Señora del Consuelo, rezo del 
santo rosario, novena y celebración de la eucaristía.
SABADO 11

A las 8 de la tarde, canto del santo rosario por las calles del pueblo. En la iglesia, 
salve solemne con ofrenda de flores a la Virgen.
DOMINGO 12

A las 9,30 de la mañana, misa primera.
A las 12, celebración solemne de la eucaristía; predicará la homilía el M. I. señor 

don Jaime Colomina Torner, canónigo de la S. I. C. P.
A las 7 de la tarde, solemne procesión.

LUNES 13
A las 9 de la mañana, funeral por los hermanos difuntos.

ACTOS PROFANOS
SABADO 28 DE AGOSTO

A las 10,30 de la noche, en la plaza del Ayuntamiento, elección de la reina y 
damas de honor. Gran baile amenizado por el grupo Nevada.
VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE

A las 11,30 de la noche, en la plaza del Ayuntamiento, coronación de la reina 
de las fiestas. Gran baile amenizado por la orquesta Mandingos; a continuación 
serán obsequiadas con un vino de honor en la cafetería Flipper la reina y damas de 
las fiestas.
DOMINGO 5

A las 6,30 de la tarde, gran becerrada, ver programas especiales.
JUEVES 9

A las 6,30 de la tarde, presentación de la banda J.U.P.Y., de Yuncos, que 
recorrerá las calles de la localidad, acompañados de la reina y damas de honor de 
las fiestas.

A las 11 de la noche, gran concurso de calles, con un soberbio premio a la mejor, 
por el recorrido se obsequiará con limonada, acompañados de charangas.
VIERNES 10

A las 8 de la tarde, gran concierto de acordeones. '
A las 11 de la noche, gran baile y concurso de disfraces.

SABADO 11
A las 10 de la mañana, grandes partidas de ajedrez, simultáneas, abiertas a cargo 

del campeón provincial, don Fernando Rojas Gómez.
A las 6 de lá tarde, gran becerrada, ver programas especiales.
A las 11 de la noche, gran quema de fuegos artificiales, a continuación gran baile 

hasta la madrugada.
DOMINGO 12
Festividad de Nuestra Señora del Consuelo

A las 8 de la mañana, diana por las calles de la localidad.
De 11 de la noche a 2 de la madrugada, bailes públicos en la plaza del pueblo.

LUNES 13
A las 10 de la mañana, grandes pruebas deportivas, ver programas especiales.
A las 8,30 de la tarde, gran desfile de carrozas, con grandes premios.
A continuación, bailes públicos en la plaza del pueblo.

MARTES 14
A las 8 de la mañana, gran encierro por las calles de la localidad.
A las 6,30 de la tarde, gran corrida de toros, ver programas especiales.
A las 9 de la noche, gran baile fin de fiestas con refresco y entrega de premios 

otorgados en todos los concursos.

nueve años, casado y con cuatro 
hijos con edades comprendidas en
tre los dieciséis y los veinticuatro 
años, es industrial. Hace treinta 
años había en Yuncos dos fábricas 
de muebles. En ese tiempo, a los 
diecinueve años, se estableció) el 
actual alcalde de Yuncos por su 
cuenta y ahora su fábrica de mue
bles alimenta a cincuenta familias.

En el aspecto social, el alcalde 
de Yuncos nos comenta que, des
graciadamente, va habiendo pro
blemas de paro. Este incide sobre 
todo en la gente joven. Antes, 
cuando salían de la escuela se colo
caban en las fábricas de muebles, 
pero en la actualidad encuentran 
más dificultades. Casi todos los jó
venes, después de pasar por la es
cuela, pasan a estudiar a la escuela 
de formación profesional o al insti
tuto de lllescas.

Y es que Yuncos es uno de los 
pocos pueblos que ha crecido. En 
esta localidad no se marcha la gen
te. Desde hace treinta años está 
creciendo, aunque poco a poco. 
Hasta hace unos años ostentaba el 
índice relativo de crecimiento más 
alto de la provincia, después de 
Cobeja. Además, tiene una pobla
ción flotante —nos cuenta el señor 
López—, procedente de Madrid, 
que tiene una segunda residencia 
en Yuncos. Así, los fines de semana 

la población aumenta hasta dupli
carse.

Estos nuevos vecinos de fin de 
semana han traído problemas de 
índole legal al Ayuntamiento. Se 
trata de la ilegalidad de las parce
laciones. Los constructores de Ma
drid han pasado por alto la ley del 
Suelo y han vendido de forma ile
gal, sin saneamientos, abasteci
mientos de agua, etc. Para solucio
nar este problema la corporación 
municipal va a intentar aprobar 
unas nuevas normas subsidiarias.

Culturalmente, Yuncos atiende 
a su población juvenil en la escue
la, dotada de trece aulas de EGB y 
otras dos aulas de preescolar, ubi
cadas en la biblioteca, por lo que 
de momento Yuncos, ante estas 
necesidades prioritarias, carece de 
ella.

Gemma Hernández García, 
reina de las fiestas

Las calles 
engalanadas 
esperan 
el comienzo 
de las fiestas
YUNCOS
María Teresa López

Son estos días de gran ani
mación con motivo de las fies
tas patronales. La festividad de 
Nuestra Señora del Consuelo es 
una fecha de mucho arraigo pa
ra el pueblo de Yuncos. Tras 
unos años en los que se había 
perdido un poco el entusiasmo, 
hoy se vuelve al esplendor de 
siempre, e incluso mayor. Esto 
ha sido posible gracias a la peña 
taurina El Ruedo y a la comi
sión de festejos de los Herma
nos de la Virgen, coordinados 
por el Ayuntamiento.

En las vísperas de las fiestas, 
los barrios se han unido para 
preparar y engalanar las calles, 
todos ellos con el mismo fin, 
que su calle o barrio sea el me
jor, el más bonito, a fin de po
der conseguir el premio. Tam
bién los yunquerosmás jóvenes, 
con la colaboración de otros 
más mayores, han preparado 
con ilusión las carrozas, donde 
la imaginación juega un gran 
papel, junto a la habilidad y el 
ingenio.

Por otro lado se ha prepara
do febrilmente: el baile de dis
fraces. Este año. como en otras 
convocatorias, el jurado tendrá 
dificultades a la hora de emitir 
su voto.

Por otra parte, el Ayuntamiento 
ha habilitado recientemente unos 
edificios de propiedad municipal 
como hogar del pensionista.

El alcalde de Yuncos se conside
ra satisfecho, «porque cuando nos 
presentamos hicimos un programa 
de diez puntos, cumplidos hoy en 
su totalidad y rebasados con cre
ces. Para ello ha habido que traba
jar mucho, y casi todos los días los 
miembros de la Corporación hemos 
dedicado gran parte de nuestro 
tiempo a ello.

Le comentamos al señor López 
el problema que hemos observado 
en cuanto a la circulación de vehí
culos de paso en medio de la pobla
ción que se dirigen o vienen de Ma
drid: «La circulación es extensa, so
bre todo los fines de semana. In
tentamos también con las normas 

Reina y damas

Alicia López Rodríguez, dama Pilar Corral Jiménez, dama de 
de honor honor

María José López Elena, dama Conchi Guzmán Madridano> 
de honor dama de honor

SANCHEZ RISALDOS
• Productos de limpieza.

• Representación en exclusiva de Toledo y provin
cia de las marcas Risal y Breila.

C/ Valencia, bloque 1, portal 1.°, 2.° D

Teléfonos 53 73 04 - 53 73 67

YUNCOS (Toledo)

subsidiarias una hipotética y futu. 
ra desviación. Suele haber acciden
tes, alguno mortal: transeúntes que 
son arrollados al cruzar. Ya hemos 
dado un paso, y es regular el cruce 
con semáforos; antes, cruzar la ca. 
rretera era una aventura.

José Luis López es también di
putado provincial, aunque todavía 
no sabe si presentarse en este otro 
apartado a las próximas elecciones. 
«De todas formas —nos dice—, na
die me ha hablado de pasarme á 
algún partido.»

En la despedida nos dice: «La 
vida política se olvida al desempe
ñar esta cargo. Se va a trabajar por 
el pueblo. Quiero agradecer, por 
último, la colaboración que nos ha 
prestado el pueblo y la Corpora
ción para que se lleven a cabo estas 
obras.»
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La tierra donde se crían 
los juncos

Yuncos es un topónimo árabe derivado de yunko. Según informacio
nes del año 1788 se llamó primitivamente Las Ventas de Uncos, porque 
«es tierra donde se crían muchos juncos». Siguiendo la misma informa
ción, estas Ventas lo eran al servicio de la alquería de Palomequejo.

Ya en documentos mozárabes 
delaño 1181 se cita la alquería de 
Yuneos, en La Sagra, en donde vi- 
.^a un personaje llamado Martín 
Raimundo, que tenía una viña en 
rnhisa. Se cita el lugar de Yuncos 
el 12 dé abril de 1484. Allí tenía 
tierras un López de Toledo y las 
dio a los vecinos a cambio de un 
mayorazgo en el territorio.

La fundación de Yuncos es 
siempre posterior a la de Palome- 
aue o Palomequejo. Los Reyes Ca
tólicos vendieron un trozo de tierra 
de Yuncos y Palomequejo a don 
Pedro de Castilla y su mujer, doña 
Isabel Laso, con la obligación de 
darles a los referidos monarcas la 
villa de Mondéjar.

En la cosmografía de Fernando 
Colón se cita nuevamente el lugar 
de Yuncos. En 1525 el viajero Pe
dro Vital cita de nuevo al pueblo. 
La relación de Felipe II de 1575 
abunda en noticias sobre la villa.

Era alcalde ese año el señor An
drés de Humanes, y escribano pú
blico, Pedro Díaz. Actúan de testi
gos los vecinos Alonso Martín y 
Francisco del Valle, y como infor
madores, Alonso Blázquez, Andrés 
García, Andrés Fernández y Diego 
de Alba. Estos dicen que Yuncos es 
jurisdicción real y no de señorío, y 
las tierras labrantías son de «cier
tos señores particulares». Es tierra 
templada, rasa, no muy llana, con 
cerros y valles, y el lugar «no es 
muy bueno porque hay pocos vie
jos».

Quedan alguns topónimos, como 
Valladares, arroyo de la Cabeza, 
cañada de la Magdalena, Vega, De
rrotaras, Matatardes, que contri
buyen al conocimiento del suelo. 
Es pobre de leña y abundante de 
agua de pozos.

Por privilegio real no pagan al
cabala. Es lugar pasajero al estar 
en el camino real de Toledo a Ma
drid. En el 1789, el viajero y acadé
mico José Cornide dice: «Se duer
me en el lugar de Yuncos, cuyo 
mesón parece que sólo se hizo para 
bestias y caleseros, mas carece de 
toda provisión.» En 1571, el censo 
de la población se reduce a 90 veci
nos.

Su iglesia pertenece al arcipres- 
tazgo de Illescas en el siglo XVI, 
siendo anejo el curado de Palome
quejo; vale el diezmo en esa centu
ria 200 ducados, sin el pie de altar. 
Hay un beneficio servidero, que 
pertenece a la Epifanía de San An
drés, de Toledo, y un préstamo del 
colegio de Valladolid. Valdrá el be
neficio de 15 a 20.000 mrs., igual 
que el préstamo.

El templo se dedicó a la degolla
ción de San Juan Bautista. Los 
más antiguos libros parroquiales 
son de 1563, el de bautismos, y del 
1565 el de matrimonios. En la pa
rroquia había en el 1782 una cape
llanía fundada por Francisco Ro
dríguez Porlier y su mujer. Un her
mano de éste hizo otra fundación 
para recoger pobres vergonzantes.

Entre sus hijos ilustres se en
cuentran éste, Francisco Rodríguez 
Porlier, y su mujer, Mariana Mar
tín, que fundaron la capellanía de 
buena fábrica, bajo él título del 
Santísimo Cristo. Dejaron hacien
da suficiente para labrarla con dos 
pares de muías. Fundaron también 
memorias pías, para dotar donce
llas, hijas de vecinos y parientes. 
Daban 400 reales a las primeras y 
200 a las segundas. Ya se vio que 
con esas memorias se pagaba al 
maestro de primeras letras y se da
ba limosma a los pobres.

El 80 por 100 de las calles 
han quedado pavimentadas

La actividad de la Corporación Municipal de Yuncos ha sido 
intensa en estos últimos años. Se han acometido diversas obras de 
importancia, entre las que cabe destacar tres: la pavimentación 
de calles, la reparación de la escuela y el saneamiento y abaste
cimiento.

La pavimentación de las calles 
de la localidad requirió una in
versión de 32 millones de pesetas. 
El 80 por 100 de las calles han 
quedado pavimentadas, y de su 
importe los vecinos han pagado 
el 50 por 100. El resto ha sido 
sufragado por la Diputación Pro
vincial, la acción comunitaria del 
Gobierno Civil y el Ayuntamien
to de Yuncos.

La reparación de la escuela fue 
un logro importante para Yun
cos. Su costo ascendió a 
10.700.000 pesetas, pagadas to
talmente por el Ministerio de 
Educación. La aulas anterior
mente estaban inhabitables, a 
pesar de que eran nuevas; los ser
vicios estaban destrozados, los 
suelos catastróficos, los techos 
hundidos y, en fin, aparecían nu
merosas goteras en cuanto llovía.

El saneamiento y abasteci
miento también ha sido acometi
do. Anteriormente Yuncos perte
necía a la Mancomunidad de 
Aguas de Illescas, pero hace tres 
años al hacer una nueva capta
ción en otro pozo el pueblo dis
puso desde entonces un buen ser
vicio de agua, de calidad. Así, en 
la actualidd sólo se gasta de esta 
última, sin usar la de la Manco- 
munidd de Illescas, aunque no se 
haya eliminado esta última op
ción.

Además de las tres obras rese
ñadas se han hecho diversas rea
lizaciones más. Un parque infan
til por 600.000 pesetas y un par
que público, en el que se han 
sembrado 1.000 árboles. Cuando 
éstos crezcan se habilitará para 
parque público. Asimismo se ha 
ampliado el cementerio, con un 

costo de 1.500.000 pesetas, que 
estaba agotado. Se ha reparado la 
plaza del pueblo, en lo que se ha 
invertido la cantidad de 
1.250.000 pesetas en reparacio
nes, pavimento y ornamentos.

Los semáforos, tan necesarios 
para regular el intenso tráfico de 
la carretera general, se han insta
lado con la aportación del Minis
terio de Obras Públicas. Tam
bién se le ha habilitado al secre
tario del Ayuntamiento una casa 
para vivienda.

Una obra a resaltar entre las 
más humanas ha sido la habilita
ción de un edificio municipal co
mo Hogar del Pensionista. Como 
la población de Yuncos es funda
mentalmente joven, los socios del 
Hogar sólo suman un centenar. 
El Hogar del Jubilado ha sidohe- 
cho con fondos propios del Ayun
tamiento, que para sufragar los 
gastos ha solicitado diversas ayu
das, que por ahora no se han con
cedido.

Por otra parte, en deportes ha 
habido algunas realizaciones im
portantes. El equipo de fútbol de 
Yuncos milita en Tercera Regio
nal y dispone de un campo cerca
do. Además cuida de la cantera y 
alecciona a jugadores juveniles e 
infantiles, casi todos ellos de la 
localidad. Hoy en día se están 
haciendo unas casetas de vestua
rios nuevas, con la ayuda del 
Consejo Superior de Deportes, el 
Ayuntamiento y la Diputación.

Para el desarrollo del deporte 
se ha hecho una pista polidepor- 
tiva para jugar al balonmano, te
nis y baloncesto. Su coste ha as
cendido a 2.220.000 pesetas.

La nueva imagen 
de Nuestra Señora 
del Consuelo

YUNCOS. María Teresa López
La imagen de la Patrona de 

Yuncos, Nuestra Señora del Con
suelo, era de talla policromada, del 
siglo XVI. Fue incendiada en el 
mes de julio de 1936; al terminar la 
guerra civil, Damián López Alonso, 
hijo de Yuncos y vecino de Madrid, 
se puso en contacto con un joven 
escultor, que se encargó de cons
truir una imagen igual a la ante
rior, guiándose de una fotografía.

Este escultor se llamaba Fausti
no Sanz Herraz y contaba veinte 
años; hoy día es un artista afama
do.

Para la compra de la imagen se 
hizo una suscripción popular, en la 
cual solamente contribuyeron tres 
ricos y cuatro pobres, por lo que 
Damián López tuvo más de un 
quebradero de cabeza para sacar 
las 7.500 pesetas que le costaba la 
imagen, no teniendo más remedio 
que exponer el problema en su ám
bito social. Asi, recibió donativos 
de hijos de Madrid y vecinos de la 
capital.

COSANTO, S. L.
L

FABRICA DE TALLAS p 
Y COMPLEMENTOS “ 
PARA EL MUEBLE S

desean

Luimar

FABRICA DE MUEBLES

Carretera Cedillo, s/n. 
Teléfonos 53 70 75 YUNCOS

53 70 76 (Toledo)

MUEBLES 
BRAVO

COMERCIO DE MUEBLES 
EN GENERAL

General Franco, 149 YUNCOS
Teléfono 53 72 84 (Toledo)

E

c 
E 
S 

fiestas

General Franco, 82 y 88
Teléfono 53 71 75

YUNCOS 
(Toledo)

PLAZA Y MANZANO,

FABRICA DE MUEBLES

Desengaño, 27
Teléfonos 53 71 50

53 71 51
YUNCOS 
(Toledo)
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Villanueva de Alcardete

Jóvenes Agricultores quiere agua 
de la segunda fase 
del trasvase Tajo-Segura

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago Castillo
Recientemente, la Organización de Jóvenes Agricultores, presidi

da por su secretario general, Felipe González de Canales, ha venido 
celebrando varias reuniones con los agricultores de los pueblos por 
donde pasan los ríos Riánsares y Cigüela, respectivamente, ambos 
secos y con pocas posibilidades de que lleven agua mientras no se 
logre una labor de limpieza y no se produzcan las deseadas lluvias. 
Jovenes Agricultores explico en Villanueva de Alcardete, ante más 
de cien agricultores, la imperiosa necesidad de conseguir de la 
segunda fase del trasvase Tajo-Segura el 3 por 100 de la concesión

Consuegra-------------------------------------- ---------------------------------------- __
En la tradicional cuestación con la galera del Cristo

Se recogió una tonelada de calderilla

otorgada o el 2 por 100 del total
Aproximadamente unas tres 

mil hectáreas de regadíos de la 
zona de La Mancha, entre los 
pueblos de Corral de Almaguer, 
Villa de Don Fadrique, Quero, 
Villanueva de Alcardete, Lillo y 
Villacañas, pueden perderse por 
falta de riego. Los citados ríos no 
llevan agua, los pozos no funcio
nan plenamente y las zonas sub
terráneas se encuentran con difi
cultades para producir agua; la 
situación está en lograr del tras
vase la cantidad anteriormente 
mencionada.

«Queremos de la segunda fase 
del trasvase que un ramal traiga 
agua a todos estos pueblos», ma
nifestó el citado secretario gene
ral a YA de Toledo, quien, por 
otro lado, dijo, vamos a tratar de 
movilizar toda la región. Esta es 
cada vez más desértica, las llu
vias no llegan, la región no es 
húmeda y, por ello, debemos con
seguir grandes espacios de rega
díos, procurando que no se pon
gan más viñedos, insistió.

La importante obra del trasva
se Tajo-Segura se proyectó para 
llevar 1.000.000.000 de metros 
cúbicos de agua cada año de una 
cuenca a la otra, hallándose reali
zadas prácticamente todas las 
obras para realizar dicho proyec
to. Esta obra se proyectó para 
realizarla en dos fases; una pri
mera de 6.000.000.000 de metros

del proyecto.
cúbicos que se halla en pleno 
funcionamiento, y una segunda 
fase (esta es la que según J. A. 
quieren que se quede en La Man
cha) de 4.000.000.000 de metros 
cúbicos, que desde determinadas 
provincias levantinas ya se están 
reclamando para que quede com
pletamente consumado el mons
truoso proyecto.

Por otra parte, la reunión fue 
breve para algunos agricultores. 
Al final hubo de todo. Unos con
sideran que la idea es buena, pe
ro estiman como una quimera 
que el río lleve pronto agua; 
otros, como Daniel González Ser
na, agricultor, piensa que la es
tancia de González de Canales en 
Villanueva es pura campaña elec
toral, pues Jóvenes Agricultores 
es un sindicato de la UCD. Para 
él es triste que después de tanto 
tiempo se acuerden ahora de es
tas cosas, se lamenta que el tras
vase nos quitara el agua en favor 
de los murcianos, pues dicho 
trasvase tenía una ley de com
pensación que consistía en la 
construcción de dos canales, uno 
al margen derecho y otro a la iz
quierda del río Cigüela para re
gar 10.000 hectáreas entre las 
provincias de Cuenca y Toledo. 
No obstante, en opinión del cita
do Daniel, ni el anterior Gobier
no de Suárez ni el actual se preo
cuparon por la agricultura.

CONSUEGRA “ 
F. Domínguez Tendero

Aproximadamente mil doscien
tos kilos de moneda metálica han 
sido contados y encartuchados, 
pieza a pieza, procedentes de la 
«petición» que, un año más, tradi
cionalmente, se ha hecho durante 
dos días, mañana y tarde, por to
das y cada una de las calles de 
Consuegra, con el fin de recaudar 
fondos para la celebración de las 
fiestas y el sostenimiento, durante 
un año, del culto y atención de las 
necesidades que conlleva el patro
nazgo del Cristo de la Vera Cruz.

Desde primeras horas de la ma
ñana de cada uno de los dos días, 
y hasta bien entrada la tarde, en 
cuatro salidas por los barrios de la 
ciudad, el mayordomo del año, Ju
lián Moraleda Gutiérrez, acompa
ñado de todos sus familiares, auto
ridades y no menos de dos cente
nares de consaburenses han reno
vado la secular tradición, con el 
acompañamiento también de la tí
pica y tradicional galera artística
mente adornada. Para la familia 
que cumple cada año la promesa es 
todo un acontecimiento familiar y 
religioso, y en torno a esta circuns
tancia, que ocupa todo un mes en 
sus quehaceres, viven sus familia
res y amigos. De esta manera se 
mantiene viva la tradición con la 
secuela de ceremonias que han ve
nido transmitiéndose de genera
ción en generación.

Como cierre de la petición por 
las calles están los «contadores», no 
menos de quince hombres, algunos 
de los que por su edad no pueden 
acompañar a la petición por las ca
lles. Tienen como misión el recuen
to de toda la moneda que se reco
ge, metálica mayormente; sacas y 
espuertas de duros y pesetas, que 
han tenido que contar y encartu
char, en cuya tarea han invertido

La tradicional «Galera», artísticamente adornada, recorre el pue
blo en busca de cuestaciones

no menos de siete horas durante 
dos días. De ahí la carencia, duran
te estos últimos meses, de moneda 
metálica, de lo que también nos 
hicimos eco en estas páginas; ahora 
ha vuelto a circular, pues continua
mente se está haciendo «cambio», 
para facilitar las transacciones co
merciales.

Esta tradición de la «petición», o 
«pediura del Cristo», concluyó el 
domingo durante la mañana, con la 
subasta o rifa de los objetos, frutos 
y animales que, de igual manera, 
han sido ofrecidos estos días al ma

Fuensalida__________________________
Homenaje al exsubsecretario de Agricultura

El próximo día 17 de noviem
bre, a las dos y media de la tarde, 
y organizado por la Cámara 
Agraria local de Fuensalida, ten
drá lugar un homenaje al ex sub
secretario de Agricultura José 
Luis García Ferrero, como hijo 
de este pueblo de Fuensalida y 
en reconocimiento a sus servicios 

yordomo y acompañantes. Corde
ros, cerdos, chotos, pavos y patos, 
aves de corral, jamones, quesos, 
botellas, melones, sandías, ajos, 
trabajos manuales de alfarería y 
esparto, ropa y un largo etcétera 
han sido subastados durante cua
tro horas en la plaza de España, 
habiendo alcanzado niveles de puja 
en algunos casos seis y siete veces 
más de su valor. Con estas costum
bres tradicionales ha empezado a 
desarrollarse el programa festivo 
patronal de la Vera Cruz, que cul
minará en los últimos días de sep
tiembre.

en el Ministerio de Agricultura.
A este acto asistirán diversas 

personalidades nacionales, pro
vinciales y locales. Esperamos 
que el homenaje sea un éxito, ya 
que el señor García Ferrero, tra
bajador en defensa de los agri
cultores españoles, se lo merece.

_^___i.^^_agenda provincial toledana_——

Toledo, hoy._____
A LAS 18:
• Pistas del Seminario.— Final 
del trofeo de fútbol Virgen de 
la Alegría.
A LAS 22,30:
• Plaza del Seminario.— Verbe
na popular, con la actuación del 
grupo musical Boreal.
EXPOSICIONES
• Galería Selección (Puerta Lla
na, 14).— Obras de Fernando 
de la Mata. Laborables, de 10 a 
14 y de 16 a 20 horas. Festivos, 
de 12 a 14 horas.
• Santo Domingo el Antiguo 
(Plaza de Santa Leocadia, 1).— 
Museo conventual. Laborables, 
de 11 a 13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Di
bujos a pluma del artista Salva
dor Carpió Villarreal. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
NOEZ
A LAS 10:
• Diana por las calles del pue
blo, con la banda de tambores, 
cornetas y «majorettes» de Gál
vez.
A LAS 12:
• Iglesia parroquial.— Misa 
concelebrada, presidida por el 
obispo de Ciudad Real, Rafael 
Torija de la Fuente.
A LAS 19,30:
• Procesión del Cristo de la Sa
lud.

YEPES
A LAS 7:
• Plaza pública.— Tras la cho- 
colatada, concentración de las 
peñas y el vecindario para dar 
comienzo a la diana.
A LAS 11,30:
• Concurso de tiro pichón.
A LAS 23:
• Plaza pública.— Baile popu
lar, con las orquestas Vieja 
Banda y Albatros.
MENTRIDA
A LAS 10:
• Desencajonamiento de novillos 
hacia los toriles.

Toledo, ayer
11 de septiembre de 1772: Se 

restaura la capilla de Talave
ra en la catedral de Salaman
ca.
Entre los misterios que nos 

revelan los documentos nos en
contramos que en la capilla de 
El Salvador, vulgo llamada de 
Talavera, sita en la catedral de 
Salamanca, se terminó en este 
día la limpieza y restauración 
de tal capilla.

Su única patrona era doña 
Ana Catalina de Villacis y 
Manrique de Lara, que costeó 
la restauración, y cuyo escudo 
señorial, del siglo XVIII, con la 
heráldica de los Manrique, se 
colocó a la entrada.

Primitivamente, esta capilla 
era de fundación mozárabe. 
¿Pudo tener su origen en algún 
grupo de mozárabes que mar
charon de Talavera a Salaman
ca?

Clemente PALENCIA

Nacimientos 
y matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Javier, hijo de Lo

renzo López y Petra López; Espe
ranza, hija de José Velasco y María 
del Pilar Eugenia Morón; Jesús, hijo 
de Pedro López Covarrubias y Con
suelo Fernández; Angela, hija de 
Manuel Pascual y Dolores Rojas; 
Luis Francisco, hijo de Luis Masa y 
María de la Esperanza Flores; Jesús 
Angel, hijo de Angel Vaquero y Ma
ría Angustias Durán; Gregoria, hija 
de José María Rodríguez y Lorenza 
Gallego; Oscar, hijo de Anastasio 
Sánchez y María del Carmen Her
nández; Remedios-Araceli, hija de 
Florencio Gómez Monedero y María 
del Consuelo Gómez; José Antonio, 
hijo de Enrique Vega y María Mer
cedes Rodríguez; Javier, hijo de Lo
renzo López y Petra López; David, 
hijo de Roberto Jiménez y María del 
Rosario Gurumeta.

Matrimonios: Mariano Aparicio 
Simón y Carmen Díaz Figueroa; Es
teban Gómez López-Rey y María 
Cristina Hernández Villalta.

Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 
80 20 70 (hasta las diez).

María Jesús Gómez Olmedo Ca
no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 80 54 16 (toda la noche).

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
21 24 42.) A las 7,30 y 10,30: «Celos 
del aire», de la compañía de teatro 
de Pablo Sanz y Asunción Villamil. 
Todos los Públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Telefono 22 16 23.) A las 6, 
8,15 y 10,30: «Las locas aventuras de 
Rabhi Jacob», con Louis de Funes. 
Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 22 39 70.) A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «Fuego en el cuerpo», 
con Katneleen Turnen Mayores de 
18 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 22 08 17.) A las 6 y 8: 
«La banquera», con Romy Schnei- 
der. Mayores de 18 años.

Teléfonos -útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18;

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz,— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristp de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Cupón pro ciegos
Número 
premiado ayer | y

Vehículos desaparecidos: 
2214 01.

Taxis (cuesta del Alcázar): 
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

_____El tiempo_____ ■.
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 31 gra

dos a las 16,45 horas; mínima, 20 
grados, a las 8,10; a las 14 horas: 
27,6 grados. Humedad relativa del 
aire: 43 por 100. Presión atmosféri
ca: 720,9 milímetros.

Durante el día el cielo permane
ció con nubosidad variable, con 
viento flojo de componente Oeste; 
durante la tarde hubo nubosidad de 
desarrollo vertical.
Datos astronómicos para hoy

El Sol sale a las 7,53 horas; se 
pone a las 20,32. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sale a 
la 1,39; se pone a las 16,15. Fase 
lunar: cuarto menguante.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.'
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final del Trofeo de Ocaña 
gjngó con mucha dureza 

poco fútbol y 
muchas tarjetas en 
el Ocaña-Villatobas

Partido bronco el de la final del 
Trofeo de Ocaña. Jugaban el equi
po local y el Villatobas, y lo cierto 
es que la rivalidad tradicional fue 
tomando unas exageradas propor
ciones. Poco, muy poco fútbol se 
vio en Ocaña y sí muchas acciones 
punibles, sancionadas por el árbi
tro que enseñó nueve tarjetas 
amarillas. El colegiado, viendo có
mo podían desbordarse las aguas, 
cortó continuamente el juego, no 
hizo caso en muchas ocasiones de 
la ley de la ventaja, dada la dureza 
y cantidad de las entradas de los 
jugadores de ambos equipos. Dos 
jugadores, uno por cada conjunto, 
tuvieron que retirarse del terreno 
de juego por lesión. ,

Ante numeroso público de am
bas aficiones, los equipos defrau
daron, porque no se dedicaron a 
jugar al fútbol. Eso sí, tensión hu
bo toda la que se quiso y más. La 
victoria del Ocaña se consiguió por 
medio de un penalty, tras haber 
tocado un defensor del Villatobas 
el cuero con la mano. Al final del 
partido, con los ánimos ya apaci
guados, la reina de las fiestas hizo 
entrega del trofeo, que se quedó en 
casa.

Pensamos que como prepara
ción para el partido de mañana en
tre el Ocaña y el Santa Bárbara en 
Illescas el encuentro de las ferias 
ocañenses no dice nada a favor del 
equipo verdugo del Toledo en la 
primera eliminatoria.

El presidente blanquiazul ya ha dado su conformidad

Bermúdez, delantero del Talavera
irá cedido al Toledo

Lo que en su día anunciara YA de Toledo está a punto de 
concretarse. Si no sucede nada anormal en las próximas horas, el 
jugador del Talavera C. F. Juan José Bermúdez pasará a militar en 
la plantilla del C. D. Toledo en calidad de cedido por el equipo 
blanquiazul. Como quiera que parece que el joven jugador no cuenta 
para el primer equipo talaverano, y ante la posibilidad de que 
tuviera que jugar una temporada más en el C. D. San Prudencio, 
Bermúdez ha preferido ir a un equipo de más categoría y en donde 
tenga alguna opción para jugar partidos, inducido a ello por el 
«míster» toledano, Marcial García Arroyo, que está deseando contar 
con los servicios de esta joven promesa talaverana.

A sus dieciocho años, Bermú
dez lo tiene muy claro en esto del 
fúlbol. «Aunque me quedan cua
tro años para aprender, luchar y 
hacerme un sito en el fútbol, si el 
próximo año no vuelvo al Talave
ra para jugar, después de habér
melo ganado a pulso en el Tole
do, me replantearé mi situación y 
me dedicaré más a los estudios.» 
Apuesta fuerte este joven 
jugador, que iría al C. D. Toledo 
con la ilusión de jugar en un gran 
club, de ganarse el puesto de titu
lar y de demostrar al entrenador 
del Talavera que en cualquier 
momento puede ser un hombre 
válido e importante para el que 
es el club de sus amores, el Tala- 
vera C. F. El hecho de que en el 
equipo de la capital esté al frente 
Marcial García Arroyo, entrena
dor y amigo del jugador, «no va a 
suponer —piensa Bermúdez— si
no algunos inconvenientes por lo 
que pueda pensar el público. Yo 

lo que quiero es que se me trate 
igual que a mis compañeros, por- 
quea lo que voy es a ganarme el 
puesto con todo mi esfuerzo.

En el Talavera, pocas 
posibilidades

Habiéndole planteado la posi
bilidad de firmar por el primer 
equipo y por el filial, Juanjo Ber
múdez ha preferido, no obstante, 
ir cedido al Toledo, «porque es un 
equipo de más categoría que el 
Sampru y porque en el Talavera 
había pocas posibilidades de ju
gar». No quisiere manifestarse so
bre la calidad superior o inferior 
de los que hasta ahora han sido 
sus compañeros en el Talavera C. 
F. —«porque hay de todo, mejo
res y peores que yo»—, pero sí 
piensa que, además de que ha 
dispuesto de pocas oportunida
des en el primer equipo blan
quiazul, «quizá las pocas que ha

Juanjo Bermúdez jugará en el Toledo a partir de ahora. Mar
cial ha presionado mucho para que el Talavera lo ceda, lo que 
el jugador ve como inconveniente, «por lo que pueda pensar el 

público». Lo que está claro es que viene a triunfar
habido no las he sabido aprove
char». No hay ni un solo ápice de 
resentimiento en sus palabras, 
«porque soy joven y aún me que
da mucho que demostrar».

A pesar de todo, muestra su 
disconformidad por lo que pasa 
en el fútbol talaverano, que no es 
ajeno al del resto del país. «Siem
pre se confía más en un jugador 
veterano que en un joven, pero 
qué le vamos a hacer.» Ahora, en 
su nueva etapa, quiere que si su 
pase al Toledo se produce —cosa 
para la que en la noche del jueves 
el presidente blanquiazul le dijo 

que no había inconveniente—, 
éste traiga consigo mayores opor
tunidades y los partidos que ne
cesita para acabar de formarse 
como jugador. «En este mundo 
del fútbol, todo el que viene de 
fuera está mejor visto por los de 
casa, y por eso me voy al Toledo, 
a probar suerte y a tratar de 
triunfar, demostrando, de paso, 
que puedo ser un jugador útil al 
Talavera en su primer equipo.» 
Concluye Juanjo Bermúdez que 
puede ser ya la próxima semana 
jugador del C. D. Toledo.

Pedro A. ROSADO

ff Vuelta Ciclista Ciudad de la Cerámica, 
tercer sector____________________________

García Prieto corrió
45 kilómetros en solitario

Gran expectación había entre los aficionados al ciclismo por ver 
cómo se desarrollaba la tercera etapa de la II Vuelta Ciclista Ciudad 
de la Cerámica para cadetes. La pugna establecida desde el inicio de 
la vuelta entre Ramis Coll y Sanz Catalá, primero y segundo 
clasificados de la general, respectivamente, parecía que iba a tener su 
desenlace en este sector, que a la postre no ha servido más que para 
hacer notar la buena preparación del equipo del Club Torrejón, y 
también su impotencia para desbancar al líder.

La etapa se corrió por el terreno 
más llano de la vuelta, y en ella 
participaron 39 corredores. Nada 
más salir empezaron los tirones y 
los primeros intentos de escapada 
por parte de los corredores del To
rrejón, que estaban dispuestos a 
dar el todo por el todo. Sus inten
tos por romper la carrera fueron 
constantes, y no se habían rodado 
aún más de cinco kilómetros cuan
do García Prieto, en la misma ca
rretera general, salió de estampida. 
Aunque fue cazado por el paquete 
al llegar al Carpió, vuelve a esca
parse y logra rodar 45 kilómetros 
en solitario.

La táctica del Torrejón tuvo en 
todo momento como objetivo el 
romper la carrera, enviando sus co
rredores hacia adelante; pero el lí
der de la general, Ramis Coll, co
rriendo con sabiduría, abortó el 
plan de ayuda a Sanz Catalá al 
situársele encima, marcándole fé
rreamente. Parecía que el resto de 
los corredores, y así era efectiva
mente, no le importaba demasiado, 
ya que el único que podía poner en 
Peligro su liderazgo era, obviamen
te, el segundo clasificado y su má
ximo rival en la Vuelta, Sanz Cata
lá.

Al paso por Domingo Pérez, el 
Torrejón adelantó cinco corredores 
el líder, pero los directores de equi
po no llegaron a un acuerdo y cada 
uno tiró por su lado, por lo que 
fueron alcanzados por otro grupo 
de corredores que habían saltado 
del pelotón. Al regreso hacia Tala- 
vera, entre Malpica y Carpió, el 
cabeza de carrera sacaba al líder 
cuatro minutos y treinta y dos se
gundos. En ese montento el Torre- 
Jon lanzó un ataque, quedando 
descolgados el líder y López Caba
las. Ante la situación, Ramis Coll 
apretó la marcha de su máquina, 
dejando solo a López Cabañas y 
alcanzando al grupo en el que iba 
Sanz Catalá. Al paso por Montea- 
fagón, el grupo del líder había re

ducido el tiempo a tres minutos y 
veintinueve segundos. Aunque con 
menor ventaja, García Prieto entró 
cómodamente en solitario en la 
meta, instalada en la ronda del Ca
milo, con dos horas, treinta minu
tos y cinco segundos. Tras él lo 
hicieron en paquete Sanz Alvarez, 
Gutiérrez Garzón, etc. El líder en
traría con dos horas, treinta y tres 
minutos y treinta y dos segundos.

Por lo demás, la etapa se desa
rrolló en perfecto orden, con la 
siempre intrépida carrera de los 
coches acompañantes y algunos 
desaguisados propios de gambe
rros, como el de los Cerralbos, lu
gar en el que algún desalmado ha
bía echado tierra sobre las flechas 
señalizadoras. También hubo algu
nas quejas por parte de los directo
res de equipo en el sentido de que 
el tráfico no había sido cortado en 
el cruce de la N-V con la avenida 
de Toledo.

Mañana domingo tendrá lugar 
la cuarta etapa, que desde Talave
ra se dirigirá a Cebolla, Malpica, 
Bernuy, Puebla Nueva y regreso a 
nuestra ciudad.

CESAR
Clasificación de la tercera etapa: 

1, Manuel Antonio García Prieto, 
2-30-5; 2, Francisco Sanz Alvarez, 
y 3, Francisco Gutiérrez Garzón, 
2-32-52.

Clasificación general: 1, Guiller
mo Ramis Coll (C. C. Llubi), 
6-51-14; 2, Manuel Sanz Catalá 
(C. C. Torrejón), 6-52-5; 3, José 
Rodríguez García (C. C. Torrejón), 
6-53-7.

Clasificación general metas vo
lantes: 1, Guillermo Ramis Coll, 
nueve puntos.

Clasificación general metas se
cretas: 1, Guillermo Ramis Coll, 
seis puntos.

Clasificación general por equi
pos: 1, Club Ciclista Torrejón.

La clasificación de la montaña 
sigue sin modificarse.

Banco de Toledo
Comunicamos a nuestros clientes 

y amigos que 

HEMOS ABIERTO 
UNA NUEVA 

SUCURSAL EN 
CORRAL 

DE ALMAGUER

C/General Mola, 1 
Tel. 19 04 50

Donde nos ponemos incondicionalmente 
a su disposición para ofrecerles 

nuestros servicios.
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Presidente: Julio Villarrubia

El Mora de esta temporada, 
al completo

No cabe la menor duda de que el Mora C. F., está siendo toda una revelación tras su ascenso a 
Primera Regional. Hoy por hoy es uno de los equipos con posibilidades de convertirser campeón de 
la Copa de Aficionados de Castilla y parece estar dispuesto a dar mucha guerra en la Liga próxima 
a comenzar. El presidente de la entidad y su directiva han hecho un balance de la «materia» de que 
dispone el Mora para realizar un buen papel. Julio Villarrubia nos ha facilitado la plantilla del Mora 
de hoy, pendiente quizá todavía algún nuevo fichaje:

Antonio Ramírez, entrenador Gregorio Maeso, guardameta José Soto, defensa. Jugó la pa- César Martín, defensa. Jugó la Miguel Angel García Moreno 
sada temporada en el Orgaz pasada temporada en el Yébe- (Chico), defensa

nes

Luis Jesús García Moreno, de
fensa

Jesús de Gracia (Chulé), defen
sa

José Alvarez Asenjo, defensa Juan de Gracia Cabeza, centro- 
campista

José Luis Moreno, centrocam- 
pista

Domingo Arroyo, centrocam- 
pista. Jugó la pasada tempora

da en el Titán, de Ajofrín

Miguel Angel Garoz, centro- 
campista

Fernando Sánchez-Cano, de
lantero

Ramón López (Tequila), delan
tero. Procede del Tembleque

Gregorio Panfil (Goro), delan
tero

Francisco Mora Granados (Po
quito), delantero

Antonio López (Viri), delantero Jesús Jiménez, delantero Carlos Galán, delantero. Proce
de del Argés
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Toledo
Sobre la situación 
de la empresa

El comité 
de Standard 
agradece a YA 
efe Toledo 
el tratamiento 
informativo

El comité , de empresa de 
Standard Eléctrica, S. A., ha 
enviado a nuestro diario una 
nota de agradecimiento por el 
tratamiento informativo dado 
en los últimos días sobre la gra
ve situación de la empresa. Di
cha nota dice textualmente lo 
siguiente:

«El comité de empresa de 
Standard, y en nombre de los 
trabajadores, quiere hacer 
constar su agradecimiento a YA 
de Toledo por el tratamiento 
informativo dado a lo largo de 
estos días sobre la situación 
creada en nuestra empresa a 
raíz de ser aprobado el expe
diente y las acciones de lucha y 
protesta que hemos realizado 
los trabajadores.

Esperamos que en lo sucesi
vo un problema de la magnitud 
sindical y humana como el que 
nos afecta siga encontrando la 
cobertura informativa que se 
merece, puesto que la lucha de 
los trabajadores de Standard va 
a continuar hasta conseguir el 
reingreso de todos nuestros 
compañeros a su puesto de tra
bajo.»

Seis accidentes 
de tráfico a causa 
de la tormenta

La tremenda tormenta desenca
denada anteayer sobre Toledo pro
vocó un total de" seis accidentes de 
tráfico, en la mayoría de los cuales 
se produjeron heridos de carácter 
leve y graves. Asimismo el Cuerpo 
de Bomberos tuvo que realizar va
rias salidas, la más importante de 
las cuales fue en una empresa de 
artes gráficas del polígono indus
trial, donde permanecieron achi
cando agua durante cinco horas y 
media.
•Por lo que se refiere a los acci
dentes, el primero de ellos ocurrió 
en el kilómetro 80,700 de la carre
tera nacional V, en el término de 
Santa Olalla, donde un camión 
marca Barreiros, matrícula 
CR-1997-D, conducido por Cesáreo 
García Ruiz, chocó por causas des
conocidas contra un edificio, pro
duciéndose únicamente daños ma
teriales. Posteriormente ocurría 
otro en el kilómetro 39,400 de la 
carretera nacional 400, donde un 
vehículo marca Chrysler, matrícula 
CC-6625-C, se salió de la calzada, 
resultando dos de sus ocupantes 
heridos leves.
• El tercer accidente de la jornada 
se produjo en el kilómetro 137,200 
de la carretera nacional V, en el 
término de Calera, donde un turis
mo marca Citroen-GS, matrícula 
CC-5917-F, chocó contra una mo
tocicleta alemana y ésta a su vez 
contra un camión marca iEbro, ma
trícula CC-5610-C. A consecuencia 
de la colisión resultó una persona 
herida de carácter grave.
•Posteriormente, en el kilómetro 
92,700 de la carretera nacional 301, 
en el término de Corral de Alma
guer, ocurría el cuarto accidente, 
cuando un turismo, cuyos datos no 
nos han sido facilitados, se salió de 
la vía, volcando. Resultaron tres de 
sus ocupantes heridos leves.
•Por lo que se refiere a la quinta 
colisión, se produjo en el kilómetro 
34,100 de la carretera nacional 401, 
situado en el término de Illescas, 
donde un vehículo marca Dyane-6, 
matrícula M-3474-CS, chocó por 
alcance contra otro turismo matrí
cula TO-3183-D, resultando a con
secuencia del mismo dos heridos 
de carácter levé, ocupantes del se
gundo vehículo.

Toledo, preparado 
para recibir al Papa

Tras la confirmación definitiva de la visita del Papa a España, en 
Toledo se han vuelto a reanudar las actuaciones oportunas encamina
das a preparar el evento y que quedaron temporalmente paralizadas a 
la espera de un desenlace definitivo. Así pues, y si bien aún no se ha 
reunido la comisión encargada de organizar la denominada operación 
Pax 82, se ha dado de nuevo luz verde a las iniciativas y, de momento, 
ya están prácticamente finalizadas las obras de explanación de los 
terrenos colindantes con el edificio administrativo del polígono indus
trial, lugar donde se desarrollarán los actos religiosos.

Por lo que se refiere a dichas 
obras de explanación, realizadas 
por el Ministerio de Obras Públi
cas y Urbanismo, se han acondicio
nado ya 25.000 metros cuadrados, 
quedando aún una parcela de más 
de 5.000 por finalizar. Cuando ésta 
esté concluida se dispondrá de 
90.000 metros cuadrados para reci
bir a las 200.000 personas que se 
pueden concentrar en el misma y 
en la que se instalarán 2.000 sillas 
destinadas, principalmente, a en
fermos e impedidos. Para hacer 
más cómoda la distribución por 
sectores, se han establecido tres: el 
verde, como se denominará la par
te principal donde se oficiara la 
misa; el azul, para el público asis
tente, y el amarillo, de aparca
miento, dentro del cual también 
habrá dos separatas: la zona este, 
para los foráneos, y la oeste, para 
toledanos.

Asimismo están ya perfectamen
te planificadas las funciones que 
desempeñarán los distintos servi- 
cios'de seguridad, tanto municipa
les, que se encargarán de ordenar 
el tráfico y el tránsito de la zona, 
como la Guardia Civil, que monta
rá dos cinturones de seguridad al
rededor de Toledo; la Cruz Roja, 
que movilizará a 250 personas en
tre las unidades de militares y vo
luntarios, poniéndose también en 

En Santa Bárbara no habrá fiestas, 
por no querer organizarías nadie

Este año, los vecinos de la barriada de Santa Bárbara se quedarán sin 
fiestas. Durante la segunda quincena de julio deberían haberse celebrado 
las XXIII fiestas del barrio; sin embargo, la tradición se ha roto y este 
año los farolillos, girnaldas y música de la verbena estarán ausentes. La 
causa de esta suspensión se debe a la falta de colaboración entre loslso 
vecinos.

«Las razones por las que este año no vamos a tener fiestas se deben a 
la falta de colaboración entre los habitantes del barrio y la asociación de 
vecinos», nos manifestaba un representante de esta entidad ciudadana. 
«Nosotros solamente somos unas cuatro personas dispuestas a hacerlas, y 
para organizar las fiestas se necesitan por lo menos unas 20 que se 
encarguen de realizar todas las gestiones que conlleva la organización de 
unas fiestas.» .

Por su parte, el concejal Angel Rosa, vecino de la barriada, nos mani
festaba que, efectivamente, no ha habido nadie dispuesto a colaborar en 
las fiestas. «Aquí —nos manifestó— funciona muy bien la asociación de 
padres del colegio Angel del Alcázar y la junta económica parroquial; cada 
uno en su parcela realiza buenas cosas y con gran éxito. Sin embargo, la 

. asociación de vecinos no ha tenido el arraigo necesario en el barrio como 
para igualar a estas instituciones y nadie se ha preocupado mucho por la 
organización de estos festejos.» .

A pesar de las dificultades, la asociación de vecinos intento agotar 
todas las posibilidades antes de tirar la toalla y dejar al barrio sin festejos. 
En primer lugar se intentó juntar a un grupo de personas que se quisieran 
encargar de la organización, pero no se consiguió. Igualmente se estable
cieron conversaciones con representantes de artistas musicales para ver 
la fórmula de conseguir actuaciones baratas que tuviesen interes para los 
toledanos, pero tampoco se consiguió nada. «Es que —nos manifestaron 
en la asociación de vecinos— la Sociedad General de Autores grava 
mucho las actuaciones al aire libre, ya que un 10 por 100 de la taquilla 
se ha de destinar a la misma. A estas cantidades hay que sumar lo que 
cobran los artistas, pues encontrar artistas que actúen gratis es difícil.»

Como compensación a la ausencia de fiestas, durante el verano se 
programó un cine-club infantil, que tuvo gran acogida entre la chiquille
ría del vecindario y resultó un rotundo éxito. Sin embargo, los mayores 
se han quedado sin fiestas. ..... x. . .

Otro de los aspectos que también han incidido negativamente en este 
tema han sido las pérdidas que las pasadas fiestas dejaron. Un total de 
medio millón en números rojos fueron el balance de las pasadas fiestas. 
Angel Rosa nos manifestó que, efectivamente, las actuaciones del año 
pasado habían sido gravosas, ya que la calidad de las actuaciones contra
tadas no se vio correspondida por la asistencia de publico y dejaron esas 
500.000 pesetas de perdidas para la asociación de vecinos.

Las fiestas que se deberían haber celebrado este año habrían sido las 
número XXIII de las celebradas en el barrio. Estas fiestas nacieron como 
semanas culturales, realizadas por el párroco de entoces; posteriormente, 
a través de los años, la fiesta fue evolucionando y haciéndose, cargo de su 
organización tanto la junta económica parroquial y, posteriormente, la 
asociación de vecinos, a partir de este momento las.fiestas comenzaron a 
ser más populares, sin, embargo, este año la tradición se ha truncado.

Algunos de los vecinos con los que hemos conversado se sienten apesa
dumbrados de que este año no haya habido fiestas, a pesar de que ha sido 
el desdén de los mismos por organizarías lo que ha dado al traste con los 
festejos; la mayoría cree que tal vez habría que intentar reanudar estas 
fiestas, aunque sea gastándose menos dinero y trayendo atracciones mas 
populares. .. ,

Por su parte, el concejal Angel Rosa nos manifestaba que si no se 
presenta a las próximas elecciones municipales o si acaso no sale elegido, 
piensa dedicarse a trabajar en el barrio y conseguir que las tiestas de 
Santa Bárbara vuelvan a renacer.

funcionamiento 17 ambulancias y 
tres unidades móviles de vigilancia 
intensiva; todo ello sin olvidar los 
dispositivos de seguridad del Cuer
po de Bomberos, Policía Nacio
nal, etc., que estarán al completo.

En cuanto al presupuesto, estará 
dividido en tres partes completa
mente independientes que corres
ponden a la Iglesia, el Ayunta
miento y la Administración. Hasta 
el momento solamente se conoce lo 
que invertirá esta última: unos 30 
millones de pesetas principalmente 
en materia de obras públicas y ur
banismo.

En este sentido, el director pro
vincial del MOPU nos señalaba 
que tal cuantía se destinará a las 
obras de explanación, creación de 
un pequeño helipuerto para que 
aterrice el helicóptero papal y 
acondicionamiento de las dos in
tersecciones de carreteras naciona
les que confluyen en el polígono 
industrial.

Entre otros detalles un tanto 
anecdóticos podemos señalar que 
el altar de cuatro metros, a instalar 
en el edificio administrativo, que
dará allí ubicado de forma definiti
va, al igual que la inmensa cruz de 
cuatro brazos de 20 metros de altu
ra. Así pues, Toledo está práctica
mente preparado para la ilustre vi
sita.

Durante el próximo curso

150 niños del Polígono 
se quedarán sin escolarizar

Unos 150 niños en edad preescolar de la barriada del Polígono 
Industrial se quedarán este próximo curso sin escolarizar. A pesar 
de haberse habilitado cuatro aulas en la escuela de formación 
profesional para estos niños, solamente el 50 por 100 de las necesi
dades del barrio se cubrirán en este período escolar.

Días pasados se reunieron con 
el director provincial de Educa
ción representantes de padres de 
alumnos del barrio, asociación de 
vecinos y la directora del nuevo 
centro escolar que se va a inaugu
rar este curso para tratar de los 
problemas de la escolarización de 
los niños de edades comprendi
das entre los cuatro o cinco años 
del Polígono.

En esta reunión los padres re
cibieron la noticia de que el pró
ximo día 15 se inaugurará el nue
vo colegio, con lo que se conse
guirá una escolarización de los 
niños de cinco años, pero no así 
de la totalidad de los de cuatro, 
de los cuales bastantes se queda
rán sin escolarizar.

Para paliar la situación duran
te el presente curso se van a habi
litar nueve aulas para preescolar 
en el centro de formación profe
sional. Estos niños mantendrán 
un horario de entrada y salida de 
clases, así como de recreo, dife
rente al de los mayores, para que 
su proceso educativo no se vea 
interferido. A pesar de las medi
das tomadas, Angel Dorado, con
cejal y vecino del barrio, nos ma
nifestaba que este año se van a 
quedar sin escolarizar unos 160 
niños. «Algunos de éstos —nos ha 
manifestado— podrán acogerse 
en un parvulario que posee la 
asociación de vecinos; en total 
podrán ser unos 80; luego habrá 
otros niños que acudan a algún 
centro privado, pero, de todas 
formas, todavía quedarán niños 
sin atender.»

Sin embargo, a pesar de estas 
opiniones, el director provincial 
de Educacióq, Bonifacio Alcañiz, 
nos manifestaba que todos los ni
ños de cuatro años serán admiti
dos; sin embargo, los que los 
cumplan durante este curso esco
lar no podrán serlo, aunque él 

COMERCIANTE
Para informarte del estado actual de las nego
ciaciones del convenio provincial, te convoca
mos a la Asamblea General Extraordinaria que 
tendrá lugar en la Cámara de Comercio, el 
próximo día 13, a las 8,30 horas de la tarde.

Asociación Provincial 
de Empresarios de Comercio

Canon Copiadoras Centro-Sur, S. A.
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considera que con las aulas que 
posee la asociación de vecinos se 
Eodrá atender a todos. Sin em- 

argo, como nos ha dicho Angel 
Dorado, esto no va a poder cum
plirse.

Mientras tanto, el problema 
seguirá candente durante este 
año; los vecinos del Polígono re
conocen las medidas adoptadas 
por las autoridades educativas y 
esperan que el próximo curso se 
construya un nuevo colegio dota
do de diez unidades. El concejal 
Angel Dorado nos decía que este 
centro se debe realizar nacía la 
zona de Standard, más que nada 
para compensar las plazas escola
res en toao el barrio y evitar los 
desplazamientos largos de los ni
ños. Igualmente nos manifestaba 
que ahora se está produciendo un 
gran empujón en la creación de 
aulas para los niños de corta 
edad, pero que se ha de progra
mar bien la creación de unidades 
escolares para que los problemas 
que están teniendo los niños de 
preescolar no se repitan cada año 
al ir creciendo.Así nos decía: «Se 
están creando plazas para estos 
pequeños, pero dentro de pocos 
años van a faltar para EGB y 
formación profesional. Afortuna
damente, este año el centro de 
FP solamente va a estar ocupado 
en un 50 por 100, y gracias a ello 
se va a atender a los niños peque
ños.»

El problema, como se ve, es 
grave; este año se van a escolari
zar 160 niños de cinco años; sin 
embargo, de los 240 de cuatro 
años que habían solicitado plaza 
escolar solamente la mitad ten
drá acceso a las aulas. Y es que, 
como reconoce el propio director 
provincial de Educación, el pro
blema no se solucionará definiti
vamente hasta dentro de tres o 
cuatro años.



pág. 52

Cultura y vida toledanas--------
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Fernando de Marta y su antología 
de paisajes castellanos

Libros___________________________

La palpitante historiografía 
contemporánea

La Galería Selección ya ha ini
ciado su temporada de exposicio
nes. Fernando de Marta ha sido el 
artista elegido para inaugurar las 
muestras pictóricas. Este artista 
zaragozano se ha traído hasta 
nuestra ciudad un total de 30 
óleos, en los que el paisaje es su 
tema único y fundamental.

Fernando de Marta tiene en su 
«curriculum» un largo camino de 
premios, exposiciones y obras col
gadas en museos. En su muestra 
toledana ha colgado paisajes, cam
pos y pueblecitos de las dos Casti
llas y su Aragón natal. Lo primero 
que salta a la vista es la completa 
soledad de sus cuadros: sus pue
blos están vacíos, sus paisajes tam
bién; es la quietud y tranquilidad 
del artista que se va al campo con 
el caballete y lejos de la gente plas
ma lo que siente. Esta paz y sole
dad se queda patente en los óleos. 
También habría que resaltar sus 
colores ocres, los únicos del campo. 
Lejos de concesiones artísticas po
pulares, Fernando de Marta se em
papa de la tierra y pinta sus cua
dros con matices arrancados del 
propio polvo que pisa en sus pa
seos en busca de modelos.

Sus fuertes pinceladas confieren 
al cuadro una textura rústica que 
va en consonancia con sus colores y 
paisajes. Como contraste, sus cielos 
se enmarcan en las tonalidades

Una visita a Santo Domingo el Antiguo
Aprovechando la reciente aper

tura al público del convento-museo 
de Santo Domingo el Antiguo era 
obligado visitarle y admirar sus ri
quezas, que hasta ahora estaban 
fuera del alcance de la mayor parte 
de los toledanos.

No es el objeto de estas líneas el 
comentar aquí su contenido, ni 
describir la tumba del Greco, ni el 
testamento de Pedro I, ni el con
trato de don Diego con Domeni- 
co, etc.

Pero sí lo es el atraer la atención 
del visitante hacia unas urnas 
acristaladas que contienen escenas 
formadas por sorprendentes figuri
tas de cera primorosamente poli

PROXIMAMENTE SE 
PONDRA 111 VENTA 
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TOLEDO

Los ocres, en todos sus gamas, son el sello de garantía de Fernan
do de Marta •

azules y amarillentas de suaves to
nos, que sirven para dar fuerza a lo 
de abajo, a las casas y campos ma
rrones. Esto no es más que un re
flejo de los atardeceres y días lumi
nosos que viven los campos.

En cuanto al dibujo y la concep
ción de los cuadros, su estilo se 
puede considerar como perfecto: 

cromadas. Asombra sobre todo la 
expresividad, belleza y perfección 
de sus manos y dedos.,Y a este 
visitante se le hace difícil admitir 
que haya habido escultor capaz de 
conseguir una tal perfección, com
parable a la de las únicas y maravi
llosas manos que fueron creadas 
por el genial griego.

Y, dejando volar la imaginación, 
recuerda que era costumbre entre 
los pintores de aquella época el uti
lizar como modelos pequeñas figu
ras de cera, barro o yeso. Que algu
nas veces colgaban de cuerdas o 
hilos, como hacía el Tintoretto. Y 
recuerda igualmente que el mismo 
Pacheco quedó asombrado al con

cada casa es una unidad del cua
dro, cada árbol un elemento más; 
se podrían extraer todos los deta
lles, pero el conjunto no queda des
lavazado: es una eterna unión en
tre sí, quizá la misma que el artista 
tiene entre la tierra y sus pinceles, 
la misma que queda plasmada en 
las obras.

templar la cantidad de figuritas 
que el griego tenía en sus armarios. 
Que eran 230 cuando su hijo Jorge 
Manuel hizo el inventario. Y tam
bién que el mismo Domenico envió 
alguna a Cuenca, a su íntimo Luis 
de Castilla.

Es lógico por ello suponer que 
para sus múltiples trabajos en San
to Domingo dispondría igualmente 
de gran cantidad de esos modelos.

Lo que sí es cierto, en todo caso, 
es que las monjas y su clausura nos 
han amorosamente conservado 
hasta ahora esas figuritas que ad
miramos embelesados.

Pedro SANZ RUANO

Toledo y su provincia no sólo 
ofrece la que podría llamarse 
historia fósil, aquélla que espe
ra en los antiguos documentos 
de nuestros valiosos archivos la 
mano redentora del investiga
dor que la saque a la luz y libe
re del olvio. La historia está en 
todas partes, porque es un fiel 
reflejo de la misma vida huma
na, está en la antigüedad y 
también en la contemporanei
dad, en los momentos más pró
ximos a nosotros.

En ocasiones produce cierta 
preocupación al historiador la 
inmediatez de los hechos por el 
temor de no ser plenamente ob
jetivo, mas para eso cuenta con 
su profesionalidad, que le de 
independencia de criterio, pul
critud de juicio y honradez his
tórica. De esta valoración surge 
la historia contemporánea en- 
Toledo a través de las merito
rias aportaciones de algunos 
paisanos nuestros, como las de 
Leandro Higueruela del Pino, 
aquí comentadas no hace mu
cho, en el plano socio-eclesiás
tico, con documentación re
ciente del Archivo Diocesano, y 
la que ahora vamos a comentar 
de Juan Sánchez Sánchez des
de el tema civil usando valiosa 
bibliografía y documentos de 
primera mano.

No es la primera vez que 
traigo a estas páginas de YA de 
Toledo la pujante personalidad 
de este joven historiador tole
dano, que ahora acaba de pu
blicar en el número 5 de la re
vista «Almud», dedicada al es
tudio de Castilla-La Mancha, 
un sugerente trabajo titulado 
«Agitaciones campesinas y mo
vimiento obrero en Toledo en 
el 1904: Manuel Puñal, un re
volucionario de Villamiel».

El autor presentó el cuadro 
social de los pueblos toledanos 
a comienzos de siglo, cuando 
los campesinos trataban de or
ganizarse en uniones, en socie
dades de socorros mutuos para 
hacer frente al desamparo deri
vado de una carencia de políti
ca social.

La creación del Instituto de 
Reformas Sociales abrió un 
cauce a las justas reivindicacio
nes del campo español para 
evitar que sus trabajadores se 
deslizaran por el fácil plano in
clinado del anarquismo hispá
nico, que tanto arraigo tuvo y 
que tan amargos frutos había 
cosechado en la pasada centu
ria, con las violencias de Mano 
Negra. Por otra parte, los cam
pesinos castellanos estaban in
fluidos por el naciente socialis
mo propagado por Pablo Igle
sias.

La investigación de las cau
sas de las revueltas obreras en 
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las dos Castillas motivaría la 
información que en una memo
ria rinde el catedrático y espe
cialista en el tema obrero Al-, 
fonso Alvarez Buylla, que ha 
servido a Juan Sánchez para 
montar el mencionado trabajo 
que ahora se comenta, heraldo 
de otro de más amplias propor
ciones, y ahora centrado en la 
personalidad revolucionaria de 
Manuel Puñal García de la Pa
rra, protagonista de aquel mo
vimiento campesino. Aunque 
nacido en Bargas, se instala, 
por fin, en Villamiel. Se trata 
fundamentalmente de un arte
sano, aunque en alguna ocasión 
fuera administrador de consu
mos. Preside la sociedad obrera 
llamada La Fratenidad. Su ma
nifiesto, dado en la cárcel de 
Torrijos, cuando iba a ser pues
to en libertad, tiene una inta
chable argumentación: en el se 
define como hombre honrado, 
buen ciudadano, republicano y 
amante de su familia.

A través de la Memoria de 
Alvarez Buylla aparece con 
perfiles ingratos la vida del 
agro castellano, con un cultivo 
rudimentario, empleando, aña
dimos nosotros, el arado paler- 
mo o romano, porque todavía 
en ese año 1904 no se emplea el 
de vertedera, que tardaría en 
llegar; se carece casi totalmente 
de abonos minerales, y el ma
qumismo agrícola es incipiente; 
el campesino es ignorante y ru
tinario, está mal alimentado, 
trabaja de sol a sol. Por otra 
parte, la vida en la ciudad de 
Toledo no es muhco mejor, los 
precios de las subsistencias son 
más altos que los de Madrid, y 
la carencia de trabajo es cróni
ca, de aquí el alto índice emi
gratorio.

Considera Juan Sánchez el 
problema de la carestía de las 
subsistencias y el asociacionis- 
mo. En un mapa de la provin
cia sitúa las entidades de resis
tencia a través de los pueblos 
en donde radican. En ese movi
miento societario es interesan
te destacar el nombre de las 
diferentes entidades de soco
rros mutuos, como El Sustento 
Obrero, La Buena Idea, El Ca
mino del Progreso, La Huma
nitaria, La Esperanza, La Ra
zón, La Honradez Obrera, y 
otras tantas; así llegaríamos a 
un total de 52 en la provincia; 
en Mora hay ocho entidades, 
en Toledo se cuentan 21.

Bienvenida sea esta publica
ción, heraldo de otras más am
plias, que estudian los tiempos 
casi actuales de nuestra provin
cia, presente también en ellos, 
en este quehacer histórico es
pañol.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO
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Crónicas del Canilló f/ alcalde ha dicho no a la subida

pon Rosendo
Nació en Garrovillas, tierra de 

Cáceres que ya huele a Portugal, 
ro lleva viviendo y ejerciendo su 

enorme ministerio entre nosotros 
algo así como medio siglo. Es con 
legítimo derecho una verdadera 
institución y goza no ya del respeto, 
«¡no todavía muchísimo más, del 
cariño de generaciones y generacio
nes a las que cuidara a lo largo del 
tiempo con amor. Hablar en Tala- 
vera de don Rosendo es hablar de 
algo propio. De una persona a la 
oue se quiere y admira entrañable
mente. De un regalo que recibiéra
mos como sin darnos cuenta y que 
ahora, cuando ya está retirado de 
su profesión, porque los años no 
perdonan, se aprecia en lo que vale.

Don Rosendo encarnaba y encar
na la medicina con ese concepto, ya 
casi perdido y, sin embargo, admi
rable del médico que por arte de 
gracia se convertía milagrosamen
te en un miembro de la familia. De 
todas las innumerables familias 
que buscaban y encontraban en él 
una fuente de consuelos, ciencia y 
humanidades que hoy tanto se echa 
de menos, porque hoy la medicina 
acaso sea más rigurosa, tal vez más 
metódica y racionalista, pero tam
bién más fría y despersonalizada. 
Faltan ahora quizá ese calor huma
no, esa sonrisa y ese cuido que para 
un enfermo seguramente importan 
más que los análisis, las radiogra
fías y los fármacos. Don Rosendo 
fue un médico de hombres, de mu
jeres y de niños. Fue ese taumatur
go en cuya palabra todos confiába
mos. Un fabricante de esperanzas 
que, además, solía acertar y vencer 
a la muerte.

No se piense que con esta estam
pa que desde mi personal amistad 
trazo estoy tratando de enaltecer 
unas virtudes ejemplares de espal
das al caudal de conocimientos. Na
da de eso. Para asombro de cuantos 
lo ignoran —y la modestia de don 
Rosendo siempre lo calló—, tengo 
que decir que su expediente acadé
mico es, sin duda, uno de los más 
brillantes que iamás se dieron en la 
Facultad de Medicina. Treinta y 
una matrículas de honor esmaltan 
su carrera, y la coronan los premios 
extraordinarios obtenidos tanto en 
la licenciatura como en el doctora
do, pues don Rosendo es uno de los 
pocos que puede llamarse doctor 
con plenitud de derecho.

Será siempre un misterio que con 
tal bagaje científico, superior inclu
so al de sus inmensos colegas Jimé
nez Díaz y Severo Ochoa, sirviese v 
su vocación en una ciudad de pro
vincias y no en los foros de la capi
tal madrileña, que le estaban abier
tos de par en par. Será siempre un 
misterio que sólo se explica a la luz 
de la medicina ejercida como sa
cerdocio y entre gentes que no co
nocieron nunca su auténtica 
estatura. Por eso he dicho al co
mienzo que don Rosendo fue para 
nosotros un regalo de la Providen
cia.

Espero que me perdone estas re
velaciones, pero no quisiera que en 
el ocaso de su vida le faltase este 
mínimo y fervoroso homenaje y 
que las gentes que le vean cruzar 
por las calles de nuestra ciudad se
pan a quién saludan y quién les sa
luda.

Garrovillas, su pueblo natal, el 
de la hermosa plaza y las buenas 
gentes extremeñas, engendró un hi
jo ilustre. Talavera, a la que dedicó 
su vida entera, tiene con él una deu
da de gratitud que aún no ha paga
do, que yo sepa. Y alguien, espero, 
sabrá recoger mis intenciones para 
que el reconocimiento no sea postu
mo, sino que llegue a tierno de que 
el interesado lo disfrute. No creo 
que sea mucho pedir.

Juan DEL TAJO

Malestar entre los funcionarios 
por la no revisión de sus sueldos

El iuncionariado del Ayuntamiento talaverano, a 
través del comité de personal, órgano del que se 
dotaron los funcionarios en el mes de abril, ha 
manifestado a los medios de información su discon
formidad con la actitud del alcalde respecto a la 
subida salarial que los trabajadores municipales 
vienen solicitando desde que se constituyera el co
mité. Este organismo ha planteado una subida sala
rial de 15.000 pesetas lineales a discutir entre las 
partes mientras que el alcalde, por su lado, ha en
cargado diversos estudios, con lo que al parecer 
trataría de congelar la discusión hasta que se dé una 
solución a nivel regional, ya que, según fuentes 
municipales, el alcalde consideraría la subida sala
rial «una medida política de suma importancia». De 
todas formas las puertas de la negociación no se han 
cerrado del todo y ambas partes parecen decididas 
a dar una solución definitiva y positiva al tema.

A primeros de este mismo año apareció el decreto 
por el que se obliga a las corporaciones a equiparar 
los salarios de los funcionarios de Administración 
local a los de los funcionarios de Administración 
civil, dándose un plazo de tres años para que la 
equiparación se hiciera efectiva. Los funcionarios 
talaveranos no pudieron exigir la puesta en práctica 
de esta medida hasta celebrar las elecciones sindica
les. Para el comité de personal, del que forman 
parte miembros de las dos coaliciones presentadas 
a las elecciones, la equiparación salarial se constitu
yó en la reivindicación esencial, posponiendo otras 
que había en cartera hasta la resolución de la pri
mera.

Las reuniones con el alcalde dieron como única 
respuesta la de que el Ayuntamiento de Talavera no 
iba a ser el primero —ni el último—, en iniciar las 
medidas equiparativas, por lo que se imponía la 
necesidad de esperar a ver lo que ocurría en el 
ámbito regional.

Por otra parte, el comité de personal pidió una 
reunión con la comisión de Hacienda y Personal del 
Ayuntamiento, órgano que por lógica debía ser el 
primero en informarse e informar sobre el asunto. 
Esta reunión aún no se ha producido y ni siquiera 
los escritos enviados a la comisión han llegado a su 
lugar de destino. El delegado de personal, Claudio 
Pérez Borja, remitió en su momento a los miembros 
del comité al alcalde, quien de esa manera se encar
ga de llevar el asunto directamente.

El pasado viernes se reunió todo el comité de 
personal con el alcalde y durante la entrevista se

plantearon que ante la subida del coste de la vida, 
la finalización de las vacaciones, la proximidad de 
las ferias y el inminente comienzo del curso escolar, 
se hacía necesario la subida salarial’que durante 
este año tan sólo había gozado de un incremento de 
alrededor de dos mil pesetas. El 8 por 100 estipula
do por la ley y sumado a primeros de año, y otro 8 
por 100 sobre los complementos concedidos a raíz 
de un decreto de la alcaldía aprobado en el mes de 
junio y que aún no se ha hecho efectivo.

Los funcionarios talaveranos recibieron un incre
mento salarial importante —casi de un cincuenta 
por ciento—, con la entrada de la Corporación de
mocrática, pero sobre unos sueldos que no habían 
sido revisados desde «tiempos inmemoriales». Según 
nos comunicaban los miembros del comité de perso
nal sus sueldos han quedado muy por debajo con 
respecto a otros ayuntamientos de nuestra provin
cia. Concretamente, según el comité, los funciona
rios de Toledo están cobrando entre diez y quince 
mil pesetas más que los de Talavera, y aún no se les 
ha aplicado ningún tipo de subida durante este año. 
También consideran que con respecto a otras profe
siones los sueldos del funcionariado son bajos.

Es por ello por lo que en el Ayuntamiento de 
Talavera se han creado fuertes expectativas entre el 
funcionariado respecto a lo que ei alcalde decida en 
los próximos días. El comité de personal convocará 
una asamblea para explicar a todos los funcionarios 
la situación y, aunque piensan que no serán necesa
rias las medidas de fuerza, la decisión final la dejan 
en manos de lo que decida la mayoría del funciona
riado.

Tenemos que decir por otra parte que el comité, 
ante el rechazo inicial que observaron en el alcalde 
y en el delegado de personal, se dirigieron al resto 
de los concejales a los que les mandaron sendos 
escritos individuales. Algunos, según el comité, se 
mostraron personalmente de acuerdo con las reivin
dicaciones, pero a la hora de la verdad, tan sólo en 
un pleno se hizo referenciá expresa.de la situación 
por parte de uno de los grupos políticos con repre
sentación municipal.

Destacar, finalmente, que según los miembros del 
comité, la situación es grave para el funcionariado 
talaverano y que, entre otras cosas, durante la reu
nión mantenida el viernes con el alcalde le dieron 
cuenta de que los salarios actuales arrastran al fun
cionario al pluriempleo por necesidades vitales que 
desearían evitar.

A causa del fuerte viento

Los stands de la FIAGA, 

por los suelos

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

Los trabajos de instalación 
de los stands correspondientes 
a la I Feria Industrial Agraria 
y Ganadera de San Mateo 
(FIAGA), a celebrar en nuestra 
ciudad a partir del próximo día 
17, sufrieron el viernes un gra
ve retroceso al ser destruidos 
por el fuerte viento todos los 
stands que hasta ese momento 
estaban instalados, que eran 
alrededor de una docena. El 
fuerte vientaque se levantó so
bre nuestra- ciudad a última

hora de la tarde del viernes, y 
que precedió a una tormenta, 
arrasó el terreno ferial y 
arrampló, como- si de frágiles 
hojas se tratara, con los ele
mentos de madera que compo
nen los stands. La fragilidad de 
los mismos, al estar sin cerrar 
en su parte superior, quedó 
manifiestamente a merced del 
viento, y todo el trabajo que se 
había dedicado a su levanta
miento-quedó- nulo por ellp.-.. 4

Será recibido 
en ei Ayuntamiento

Monseñor Innocenti 
preside la misa 
concelebrada de 
la ermita del Prado

Para las once y media de la ma
ñana de hoy tiene prevista la llega
da a nuestra ciudad el nuncio de 
Su Santidad en España, monseñor 
Innocenti, para presidir la misa 
concelebrada que a partir de las 
doce se oficiará en la ermita de 
Nuestra Señora del Prado, cele
brando la festividad del Dulce 
Nombre de María, fiesta principal 
de la Hermandad de Nuestra Se
ñora del Prado. Monseñor Inno
centi será recibido en el límite del 
término municipal de nuestra ciu
dad por la Policía Municipal tala- 
verana, que le escoltará hasta la 
ermita, en cuya puerta principal el 
nuncio de Su Santidad será recibi
do por las autoridades civiles, mili
tares y eclesiásticas de nuestra ciu
dad.

Tras la celebración de la misa 
concelebrada, cuya homilía correrá 
a cargo de monseñor Antonio Inno
centi y cuyo contenido tendrá los 
temas de la Virgen María y el Papa 
como fondo, el nuncio impartirá la 
bendición papal. También tienen 
prevista su asistencia a estos actos 
el vicario general del Arzobispado, 
Rafael Palmero, y ei canciller se
cretario, Antonio Sainz-Pardo. 
Tras la ceremonia religiosa, mon
señor Innocenti, el rector de la er
mita, Manuel Sainz-Pardo y el res
to de las personalidades serán reci
bidos en el Ayuntamiento de nues
tra ciudad en recepción oficial, tras 
la cual el nuncio, el rector de la 
ermita y otras personas almorza
rán en una comida íntima para 
después iniciar el nuncio su viaje 
de regreso a la capital de España. 
Aunque aún no está confirmado, 
parece que monseñor Innocenti 
trae un mensaje del Papa que pue
de leer en el transcurso de su homi
lía.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGRISTRADO-JUEZ 

DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA CIUDAD DE TOLE
DO Y SU PARTIDO.
HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 

• 363 de 1982, se sigue procedimiento judicial sumario del 
artículo 131 de la ley Hipotecaria a instancia del procurador 
don Ricardo Sánchez Calva, en nombre de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo, contra Compañía Mercantil Club Pozuela, 
S. A., con domicilio social en Toledo, en cuyo procedimiento 
se sacan a subasta pública, por primera vez y a término de 
veinte días, la siguiente finca hipotecada:

«RUSTICA sita en el término municipal de Toledo, al sitio o 
paraje denominado La Pozuela, destinada al cultivo de cereales 
y pastos; ocupa una superficie de veinte hectáreas, y linda al 
Norte con finca número 11 de don Luis Perezagua y Cigarral de 
la Pozuela; Sur, con fincas números 59, 60 y 64, que fueron 
segregadas de la presente y de las que la separa porción 
irregular de terreno de Juan Antonio Lasalle, don Luis Pastor 
Ridruejo y don Juan Molero; Este, con cigarral Alto, y Oeste, 
con fincas 17, 18, 25, 26, 31 y 32, propiedad, respectivamente, 
de don Alvaro Nodal, don Hipólito Alvarez, don Julio Porres, 
don Angel Martín, don Pedro Ridruejo y don Modesto Nicolás 
Cambón. TITULO: Aportación que hicieron a la sociedad en la 
misma escritura constitucional doña Bonifacia Pascuala Rodrí
guez Díaz de Santos, don Manuel Pérez Gutiérrez y doña Clara 
Fernández Rodríguez; don Ruperto Velasco Lázaro, doña María 
Juana Hernández Rodríguez, don Santos Hernández Rodríguez; 
doña Asunción Román Reyes y doña Felisa-Manuela Hernández 
Rodríguez, Inscrita al tomo 609, libro 206, folio 230, finca 
número 12.591, inscripción 2.a Se encuentra gravada de servi
dumbre de paso a favor de sesenta y cuatro fincas segregadas, 
que tienen la condición de predios domínales.» Valorada en 
treinta y tres millones de pesetas.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado 
el día nueve de diciembre próximo, a las once de su mañana.

Se previene a los licitadores que deseen tomar parte en la 
misma deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado 
o establecimiento público destinado al efecto para ello .una 
cantidad igual, por lo menos, al 10 por 100 del valor de 
tasación, que se entenderá que todo licitador acepta como 
bastante la titulación y que las cargas preferentes y anteriores 
a la hipoteca seguirán subsistentes sin destinarse a su extin
ción el precio del remate, subrogándose en la responsabilidad 
de las mismaSj y, por último, que no serán admisibles posturas 
que no cubran el valor de la finca que ha quedado expresado.

Dado en Toledo a siete de septiembre de mil novecientos 
ochenta y dos.— El secretario.
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Gonzalo García Ferrero, alcalde de Fuensalida

«No me presentaré a las elecciones 
municipales porque hay 
que dar paso a gente más joven»

El calzado, futuro 
de todo un pueblo

«Los pueblos son lo que sus habitantes desean»; este verdadero reirá 
es más que aplicable a Fuensalida, municipio de unos seis mil vecina 
Sus hombres, procedentes de la esfera trabajadora, fuerza inalienabT 
de los fuensalidanos, como el tesón, coraje, valentía e iniciativa 
hecho de Fuensalida una urbe donde el futuro es alentador. ’ aE

satisfecho, pero que nos dice «que se podían haber 
hecho mas cosas». El máximo mandatario del Ayunta
miento nos comentaba que es casi seguro que no se 
presentará a una posible reelección, porque, como a la 
mayoría de los alcaldes, el Ayuntamiento roba dema
siado tiempo a su familia y a su negocio, y más aún 
si se habla de un pueblo como Fuensalida, cuyo peso 
específico en la provincia es más que considerable.

García Ferrero, en un alarde de 
sinceridad, nos dice: «Yo no voy a 
presentarme a las próximas elec
ciones porque creo que es el mo
mento en que tiene que entrar 
gente más joven y con más tiem
po al Ayuntamiento.»

Tampoco el máximo mandata
rio de la Corporación municipal 
se quejaba de los vecinos. «Las 
quejas son lógicas, pero nosotros 
hemos jugado nuestras bazas y la 
población no ha sido un obstácu
lo insalvable.»

A la pregunta de cómo consi
deraba el alcalde el balance de su 
mandato, García Ferrero respon
dió: «En general ha sido positivo, 
lo que no quiere decir que no se 
podían haber hecho muchas más 
cosas de las realizadas hasta el 
momento.»

Y sobre la dificultad o no del 
cargo, el alcalde fue sincero: 
«Ocupar el puesto es fácil si se 
cuenta con un buen equipo, y yo 
pienso que en algunos aspectos 
debí tener más apoyo. Además, 
hay que tener en cuenta que mu
chos de los concejales son peque
ños y medianos empresarios y 
tienen una dedicación casi exclu
siva a su negocio, por lo que el 
Ayuntamiento les roba un tiem
po precioso.»

Aun así, Fuensalida es un pue
blo privilegiado. La creciente in
dustria no sólo combate el paro 
en el pueblo, sino que proporcio
na trabajo a muchas personas 
que vienen de otras localidades. 
Su presente es más que alenta
dor; su futuro, si su ritmo de vida 
no cambia, puede ser espectacu
lar.

Sin ninguna duda, Fuensalida hoy en día es uno de 
los pueblos con más industria, población y renombre 
dentro de nuestra provincia. Con sus 5.700 habitantes 
y sus fábricas de calzado se ba puesto a la altura de 
las grandes poblaciones dedicadas al ramo en España. 
Y al frente de todas las ventajas y desventajas de la 
loalidad está Gonzalo García Ferrero, alcalde de 
Fuensalida, que tiene muchos motivos para sentirse

Para comenzar, Gonzalo Gar
cía Ferrero hablaba de la juven
tud. «Es mi gran problema — co
mentaba en un tono de preocu
pación—, sobre todo desde que el 
pueblo pasó de ser agrícola a in
dustrial.» En la actualidad existe 
una asociación cultural llamada 
Condes de Fuensalida, en la que 
participan algunos jóvenes, y con 
la pequeña biblioteca que se está 
haciendo parece que la juventud 
tendrá otras alternativas que la 
discoteca.

La pavimentación alcanza a un 
85 por 100 de las calles y con ello 
se dota al pueblo de los servicios 
mínimos de infraestructura. 
Igualmente se está intentando 
hacer un hogar de ancianos en 
unos terrenos que pertenecían a 
las escuela viejas.

El deporte, la pasión 
de todo un pueblo

Si hay algo que caracteriza a 
una gran mayoría de los vecinos 
de Fuensalida es su pasión por el 
deporte, y más concretamente 
por el fútbol. Al respecto, el al
calde nos decía que se había he
cho un equipo profesional, pero 
lo más importante es la pista po- 
lideportiva, completamente aca
bada y que sirve para promocio- 
nar el deporte en general entre la 
juventud fuensalidana.

Otra obra muy importante es 
la red de abastecimiento de 
aguas, que no se renovaba desde 
hace cerca de treinta años. Den
tro de la misma materia se reali
zó una captación de agua con una 
amplia tubería que podría abas
tecer al pueblo aun en el supues
to de que se triplicase su pobla-

ción. En lo que se refiere a docen
cia, hace dos años que se inaugu
raron 16 aulas para complemen
tar el colegio de monjas que exis
tía desde hace tiempo en Fuensa
lida. Con ello, actualmente 
Fuensalida goza de 1.700 puestos 
escolares, casi suficientes para su 
población, aunque debe tenerse 
en cuenta que el problema fun
damental no es de locales, sino de 
dotación de profesores, que por 
el momento no cubren las necesi
dades reales de toda la población.

Sin embargo, las zonas verdes 
no pueden ser el motivo de orgu
llo para Fuensalida. «En este te
ma —apuntaba el alcalde—, la 
situación es caótica, aunque últi
mamente se ha construido un 
parque donde están habilitadas 
las escuelas y también un centro 
sanitario.» En el asunto de sani
dad, Fuensalida sólo tiene dos 
médicos, ya que su población es 
inferior a los 6.000 habitantes ne
cesarios para que un médico más 
pueda ejercer en el pueblo

Un cargo que roba tiempo
Después de hacer este apresu

rado balance de obras (esas que 
algunos dicen que son amores), 
era el momento de abordar con el 
alcalde la propia gestión munici
pal. «A nivel cargo —nos señala
ba nuestro interlocutor—, fue ne
cesario tras las elecciones un pe
ríodo de encaje entre los miem
bros de la Corporación, pero en la 
actualidad las diferencias están 
olvidadas y los representantes de 
los diversos partióos políticos co
laboran por igual.»

Y después de esta respuesta,

En la actualidad, el calzado, jun
to con la industria de maderas y 
muebles, es el «modus vivendi» de 
la localidad, aunque la agricultura, 
por esa característica de la fertili
dad de la tierra fuensalidana, no 
ha perdido todo su significado.

Nos interesamos por el movi
miento de la industria del calzado, 
fuerza vital de la economía: unos 
seis millones de pares de zapatos 
anuales se traducen en unos siete 
mil seiscientos ochenta millones de 
pesetas. ¿Quién lo iba a decir hace 
treinta años?

Donde media docena de zapate
ros con unos cuantos aprendices 
comenzaron con la fabricación de 
zapatos, donde la artesanía se im
ponía a la mecanización, hoy más 
de dos mil doscientos operarios se 
reparten por las cincuenta y cuatro 
fábricas que se han levantado en el 
término municipal. De este contin
gente operario unos cuatrocientos 
proceden de los pueblos limítrofes.

No sería justo dejar de reconocer 
a hombres que años atrás, vencien
do no pocas vicisitudes, cargados 
de iniciativa y riesgo, colocaron la 
piedra angular del futuro actual de 
Fuensalida.

El próximo martes, cuando se 
inaugure la FICC (Feria Nacional e 
Internacional del Calzado de Elda 
(en Alicante), los productos fuen
salidanos tendrán su stand, sin du
da el mayor escaparate de Europa. 
Los toledanos no sólo saben com
petir con los fabricantes de otras 
latitudes españolas, sino con técni
cas tan sofisticadas como las pro
cedentes de Alemania, Inglaterra, 
Brasil, entre otras.

Es más que aplaudible la total 
especialización de los fuensalida
nos, que cuentan en sus catálogos 
toda la gama de zapatos, desde los 
de tiempo libre, caballero, infanti
les y botín de señoras; todo el pro
ducto, que ha sido transformado 
con una mecanización de avance y 

Reina y clamas de honor de las fiestas

con los sistemas más sofisticados 
tiene unos buenos canales de 
mercialización, teniendo un 70 n™ 
100 como destinatario al mercad 
nacional y el resto a Centroeuropa. 
Puerto Rico y países africanos.

Como en tantos otros lugares, 
las ayudas procedentes de ministes 
ríos, entes u otros organismos por 
estos lares no se han conocido.

No hay que olvidar que Fuensa- 
lida, mejor dicho, su industriada 
calzado, aporta una gran cantidad 
a Hacienda, y las cotizaciones de la 
Seguridad Social se elevan a dos
cientos setenta y seis millones de 
pesetas anuales. Tal vez al ser clase 
trabajadora no contemos demasia
do para los responsables de los al
tos cargos toledanos; rara vez nos 
visitan, parece ser que no está 
nuestro municipio en el mapa geo
gráfico provincial.

También en los últimos años la 
fisonomía del municipio ha cam
biado, pero, desgraciadamente, las 
posibilidades tienen que tener co
tas más altas; la pavimentación, la 
perfecta sincronización de la red 
telefónica y la próxima apertura 
del nuevo consultorio médico de
ben ser una realidad en próximos 
meses; quizá dotar al municipio de 
un servicio de bomberos; dada 
nuestra industria y sus componen
tes de granulados, fijadores y cue
ros, entre otros, no dejaría de se 
interesante y a la vez necesarió.

No sería impensable que nuestro 
municipio alguna vez pudiera aglu
tinar a trabajos, herramientas ^ti
les e imágenes del pasado,para que 
algún día, orgullosamente, poda
mos comentar a nuestros descen
dientes cómo se inició, se transfor
mó y perfeccionó la fabricación del 
calzado.

¿No habrá personas interesadas 
en hacer un museo del zapato en 
Fuensalida? Sin duda que entre su 
juventud existen no pocos que tie
nen inquietudes.

VIUCASAR, 
S. A.

USTED PUEDE 
TRABAJAR EN SU CASA

Gane 9.600 pesetas semanales tri- 
cotando. ¡Sea hombre o mujer!

Le damos trabajo asegurado. Le fa
cilitamos la máquina. Enseñamos 

gratis
Visítenos: Bajada Pozo Amargo, 13 

Teléfono 21 07 76. Toledo

FABRICA DE CALZADO 
DE CABALLERO

Carretera de Chozas, 32 
Teléfonos 78 43 25 y 78 43 26 

FUENSALIDA (Toledo)
Mari Luz Escobar Alvarez, 

reina de las fiestas
Begoña Blázquez Morales, d®' 

ma de honor

Creaciones 
GARCIA, S. A.

• El calzado del deportista 
de élite

ROALTA, 
S. A.

Marcas registradas: 
GAR-SPORT y LEMANS

Río Manzanares, s/n.
Teléfonos 78 42 51 y 78 41 18

FUENSALIDA
(Toledo)

Carretera de 
Chozas, km. 10,400

Teléfono 
78 49 50 

Apartado 60

FUENSALIDA 
(Toledo) Milagros Arteaga Vázquez, 

dama de honor
honor
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MONTAJES CINIAR, S. A.
1. Instalaciones eléctricas de TODOS TIPOS, al 

MAXIMO NIVEL, de alta y baja tensión.
2. Saneamientos.
3. Abastecimientos de aguas.
4. Pavimentación.
5. Construcciones.
6. Riegos.
7. Bombas.
8. Aforos.
9. Bobinados de motores y transformadores.

10. Venta de materiales al por mayor y al por menor.
11. Electrónica. Fuente de energía.

ESPECIALIZADOS MUY PARTICULARMENTE EN URBANIZACIONES

Asesoramos su problema técnico gratuitamente, entregándoles 
presupuestos procesados por ORDENADOR, sin ningún compromiso

Les desea
Felices fiestas

Central: Ramón y Cajal, 57 • Tels. 78 40 25 y 78 40 26 • FUENSALIDA (Toledo)

Sucursal: C/ Concejo, s/n • Tel. 50 81 19 • LOMINCHAR (Toledo)

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE FUENSALIDA 
Comisión de Enseñanza, Cultura y Deportes 

PROGRAMACION OFICIAL DE LAS FERIAS Y FIESTAS DE FUENSALIDA. AÑO 1982
DIA 11 (sábado), 20,30 horas. Plaza Generalísimo

Comienzan estas FERIAS Y FIESTAS con la presentación de los coros y danzas Scherezade. Pregón de las fiestas a cargo de la señorita María Jesús Cudero 
Hernández. Coronación de la reina de las fiestas, Mary Luz Escobar Alvarez, y damas de hornor señoritas Begoña, Marisa y Milagros. Desfile de carrozas, con la 

banda de música Agrupación Musical Madrileña, gigantes y cabezudos, etc.

CUADRO DE FESTEJOS
ACTOS RELIGIOSOS
■ DIA 14: FIESTA CRISTO DEL OLVIDO.— A las 11 
horas, procesión $on la sagrada imagen del Cristo; a conti
nuación, santa misa.
■ FESTIVIDAD VIRGEN DE LA SOLEDAD— Día 9, 
traslado procesional de la imagen, a las 21 horas. Días 10 
al 18, novena y santa misa, a las 21 horas. Día 18, a las 18 
horas, vísperas litúrgicas. Día 19, a las 11,30 horas, misa 
solemne, ocupando la sagrada cátedra el M. I. señor don 
Jaime Colomma. A las 21 horas, misa rezada, y a continua
ción, solemne procesión con la Virgen de la Soledad, finali
zando con una salve.

Salutación: Los celadores entrantes piden a Nuestra Señora de 
la Soledad les ayude y dé ánimos para no desfallecer en ningún 
momento y poderla servir en todo con el fervor y entusiasmo que 
lo han hecho los salientes; y a éstos y a todos los hermanos 
pedimos la máxima colaboración para así ir enriqueciendo cada 
día más la devoción y veneración de nuestra Patrona.

Los celadores entrantes, señores Silva, Sánchez Muñoz, Del 
Casar y Tenorio.

MUSICA -
■ DIANAS.— Los días 12. 13, 14 y 15. el público tendrá 
un agradable despertar. A las 10 horas, la banda de música 
de Madrid recorrerá las calles de la localidad.
■ CONCIERTOS.— A las 12 horas de los días 12 13 y 15, 
grandes conciertos. El día 14, después del acto religioso de 
la iglesia, con obras musicales de famosos maestros con
temporáneos.
■ RAILES-VERBENAS.— Día 11, a las 23 horas. Días 12, 
13, y 14 a las 22 horas. Día 15, a las 21 horas. Desde el 
quiosco, la banda de música nos deleitará con las composi
ciones musicales más modernas y bailables.
■ MAJORETS.— Y banda de cornetas y tambores de la 
Agrupación Musical de Portillo de Toledo harán su entra
da triunfal a esta localidad el día 13, a las 20,30 horas. 
Auguramos mucho éxito.

COMPETICIONES
■ MOTO-CROSS.— ¡Gran acontecimiento deportivo! En 
las pistas de los Cerrones, II Moto-Cross. Con la participa
ción de grandes ases. ¡Premios!
■ MARATHON.— Sábado 18, a las 18,30 horas, la compe
tición esperada por todos los deportistas. Se prevé la parti
cipación de figuras relevantes nacionales y provinciales. 
Gran premio para nativos.
■ TIRO AL PLATO.— El día 11, a las 11 horas, y el día 
12, a las 11,30 horas, se efectuarán unas tiradas al plato de 
gran interés. Trofeos de mucha importancia y participa
ción de personalidades toledanas.
■ TENIS.— En las pistas del polideportivo municipal El 
Parque tendrá lugar durante los días feriados una intere
sante competición tenística, con premios para todos los 
participantes. Once horas.

FESTEJOS POPULARES
■ MUJERES Y HOMBRES EN SACO Y CUCAÑAS.— Du
rante el concierto de la mañana, festejos populares, pre
mios, limonada y frutos secos para todos los vecinos.
■ PUCHEROS SORPRESA Y CARRERA DE BICICLE
TAS CON CINTAS.— Esperamos la participación de chicos 
y grandes a estos juegos populares. Premios para los parti
cipantes y ganadores.
■ FUTBOL SALA.— Durante todos los días que duren las 
fiestas podrán contemplar y presenciar interesantes en
cuentros entre equipos de fútbol sala de las casas comer
ciales.
■ FUEGOS DE ARTIFICIO.— El día 18, a las 24 horas, en 
el Parque, se quemará una bonita colección de fuegos 
artificiales, sufragada por la Hermandad de la Virgen de 
la Soledad.

CONCURSOS
■ TRACTORISTAS. XII CAMPEONATO DE DESTREZA

EN EL OFICIO.— En la finca «La India», Camino de 
Toledo, destreza, a las 10 horas del día 12, y a las 11,30 
horas, en el parque, azada y habilidad. Organiza la Cámara 
Local Agraria. Varios trofeos.
■ CARROZAS.— Nuestro deseo es que la juventud de 
nuestro pueblo encuentre un motivo para participar en 
hacer alguna carroza y desfilar con la del excelentísimo 
Ayuntamiento. Hay interesantes premios para la ganado
ra. ¡Animo!
■ CALLES, BARRIOS, PATIOS ENGALANADOS.— Lo 
más bonito en unas fiestas es comprobar que todo el 
pueblo está adornado con motivos típicos. El jurado reco
rrerá las calles de la localidad y fallará para premiar.
■ DISFRACES.— A las 0,30 horas del día 19, en la plaza 
del Generalísimo, divertida velada en los concursos de 
disfraces. Premios para infantiles. Y para mayores, tam
bién interesantes premios.

ESPECTACULOS.
■ FUTBOL.— I Trofeo Ferias y Fiestas de Fuensalida, 
con la participación de los clubs de fútbol Torrijos, Porti
llo de Toledo, Puebla de Montalbán y el anfitrión, 
C. D. Fuensalida. Encuentros que se disputarán en el cam
po municipal de deportes El Parque. Comienza el viernes 
día 10, a las 20,30 horas; el sábado día 11, a las 18,30 horas, 
tercero y cuarto puestos, y final el domingo día 12. Ver 
programas especiales. El día 19, a las 11,30 horas, primer 
partido de Liga 1982-83 entre C. D. Arenas de San Pedro 
y C. D. Fuensalida.
■ TOROS.— Día 12, cuatro novillos para rejones; día 14, 
novillada (cuatro novillos); día 19, novillada (seis novillos). 
Estos espectáculos darán comienzo a las 18 horas.
■ CINES, DISCOTECAS, BARES, CAFETERIAS, BARRA
CAS.— Las empresas privadas del ramo han preparado 
interesantes largometrajes, atracciones y un buen servicio 
al público, que completaran todos los festejos que se han 
preparado para justas fiestas.

Durante los días de fiesta, exposición permanente de pintura en las nuevas instalaciones del Hogar del Jubilado y Biblioteca Municipal. Todos los actos oficiales estarán presididos por la reina de las 
fiestas y damas de honor. Solicitamos del vecindario la participación activa para el mayor esplendor de estas fiestas patronales. Esta Comisión no se hace responsable del retraso o adelanto de alguno 
de los festejos. La plaza del Generalísimo quedará cerrada al tráfico durante las fiestas. La entrega de premios se llevará a efecto el día 18, a las 21 horas, en la tribuna municipal. Felices Fiestas.

Fuensalida, septiembre de 1982.—La Comisión.
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Algunas notas 
sobre la historia 
de Fuensalida

El término de Fuensalida viene 
a significar «manantial o fuente 
abundosa». Posiblemente fue re
poblado por mozárabes, o al me
nos estos cristianos mantuvieron 
en Fuensalida a lo largo del domi
nio musulmán su iglesia.

En los comienzos del si
glo XVIII tenía heredades en su 
jurisdicción y derechos de señorío 
el poderoso convento de San Cle
mente de Toledo, que cede en 
arrendamiento, en 1232, las here
dades, pechos, frutos, diezmos y 
calonios.

Así pasa a la iglesia de Toledo, 
y después, por concesión de Enri
que IV, en 1470, a don Pero Ló
pez de Ayala, nieto del gran canci
ller, siendo nuestra villa cabeza 
del condado de Fuensalida. En 
este tiempo ya ostentaba el título 
de villazgo, como lo prueba el ro
llo jurisdiccional, que debió eri
girse a comienzos del siglo XV. Se 
trata de un cilindro de piedra so
bre una gradería de cinco escalo
nes, que a los dos tercios de su - 
altura el fuste se adorna con cua
tro animales que sobresalen os
tensiblemente.

En el 1447 contribuye Fuensa
lida al sostenimiento de la Santa 
Hermandad. Al comienzo del si
glo XVI abundan en sus contor
nos encinares y monte bajo. En 
1594 viven en el caserío 746 veci
nos. En el siglo XVII cuenta la 
villa con 451 vecinos, con viudas y 
menores.

En el siglo XVI se funda y dota 
por el clérigo Fernando Alonso y 
por bula de Paulo III, dada en 
1538, el convento de monjas fran
ciscanas del Espíritu Santo. Des
pués don Pero López de Ayala, el 
benéfico cuarto conde de Fuensa
lida, dio nuevos bienes y rentas a 
la casa.

(De "Los pueblos de la pro
vincia de Toledo», de Fernan
do Jiménez de Gregorio.)

Un club del presente con futuro

C. D. Fuensalida: Veinte años 
representando al pueblo

El Fuensalida es un equipo que 
se ha convertido en uno de los más 
destacados de la provincia en los 
últimos años. Desde que comenza
ra, hace ya veinte años, con el 
nombre de «C. D. El Veloz», hasta 
la actualidad, muchos problemas y 
muchas alegrías han compartido 
los directivos y el pueblo de Fuen
salida.

Este año ha sido reelegido como 
presidente de la entidad Alejandro 
González Díaz, tras cuatro años al 
frente del Club Deportivo. El mis
mo nos cuenta el desarrollo, los 
proyectos y las inquietudes de su 
junta directiva.

«Fue hace ocho años —dice el 
presidente— cuando Fuensalida 
pasó de contar con un campo en 
malas condiciones a uno mas de
cente, gracias al Ayuntamiento, 
que cedió unos terrenos y poste
riormente cercó el campo. Enton
ces empezó a tomar auge el fútbol 
y El Veloz pasó a ser el C. D. Fuen
salida, convirtiéndose en represen
tante de nuestro pueblo.»

Cuando hace cuatro años tomó 
las riendas del club, Alejandro 
González, se puso a trabajar con la 
esperanza de recoger frutos a no 
muy largo plazo. «Paso a paso y 
año a año —nos relata— el Club 
consiguió pasar de tercera regional 
a la primera ordinaria en la que 
nos encontramos ahora como Ar
mes candidatos al ascenso. Lleva
mos dos temporadas quedándonos 
en puertas de la preferente, y esta
mos decididos y empeñados en su
bir en esta próxima competición.»

El C. D. Fuensalida cuenta con 
cinco millones de pesetas de presu
puesto para esta temporada y, po
co a poco, los socios van aumentan
do de número. Sin embargo, Ale
jandro González se lamenta de la 
poca-disposición de los fuensalida-

El Club Deportivo Fuensalida, en una alineación de la pasada 
temporada. Dos de los jugadores que en ella aparecen han sido 

«exportados» al Toledo: Lozano y Rafa

nos a asociarse a la entidad. «Tene
mos a la mejor añción del mundo. 
Creo que pocos equipos nos gañan 
en número de aficionados que lle
vamos a los campos en los que te
nemos que afrontar algún compro
miso. Sin embargo, no se sienten 
atraídos por el carné.»

En la actualidad cuenta el Club 
con 190 socios, evidentemente po
cos para una localidad que tiene 
siete mil vecinos y que sólo en la 
industria zapatera se absorben tres 
mil puestos de trabajo. «Sin la ayu
da ae las industrias, unas ochenta, 
no podríamos estar donde ahora 
estamos. Todos los años, los direc
tivos, con el presidente a la cabeza 
vamos fábrica a fábrica recogiendo 
«socios protectores». Hay empresas 
en las que conseguimos setecientas 

cincuenta u ochocientas mil pese
tas. Esto es la salvación de nuestro 
club.

El Ayuntamiento de Fuensalida 
se preocupa muchísimo por el fu
turo del equipo local y Alejandro 
González no quiere que se olvide el 
dato: «como presidente y en repre
sentación de la directiva y de todo 
el pueblo, pues yo tengo la idea de 
que los fuensalidanos tienen que 
verse representados por su equipo, 
no puedo menos que mostrar nues
tro agradecimiento al Ayuntamien
to, que tan unido ha estado a la 
historia del club».

Precisamente anteayer el Fuen
salida presentó oñcialmente su 
nuevo trofeo en un campo reforma
do, que «es el más bonito de la 
provincia y si cabe, de toda Espa

ña», costeado por el Ayuntamiento 
de Fuensalida, que ha empleado 
un millón trescientas mil pesetas 
Además, tendrá que conducir otras, 
trescientas mil para pagar los gaa- 
tos de agua y de luz del remodela
do estadio, que tiene una pista de 
siete metros de ancho para la prác
tica del atletismo.

En la presente temporada el 
club ha inscrito un nuevo equipo 
en la Federación: el de Tercera Re
gional, que con el primero y el ju
venil hacen tres. «La idea es que en 
un futuro nos surtamos con nues
tra cantera, ya que en la actualidad 
nuestros jugadores proceden de 
equipos de Madrid o de otros pun
tos de la provincia». También «ex
porta» jugadores a otros equipos 
«siempre que sean de una categoría 
superior, porque no podemos trun
car las ilusiones y el futuro de juga
dores que aspiran a triunfar en su 
carrera deportiva». Como saben, un 
ejemplo de esta política es el juga
dor Rafa, actualmente en el CD 
Toledo.

Para terminar, sin olvidarnos de 
las palabras de Alejandro Gonzá
lez, «tenemos una afición inmejora
ble, superior» tenemos que ofrecer
les los nombres de los componen
tes de la junta directiva «que no 
son unos señores que están ahí fi
gurando, sino para trabajar en be
neficio de todo el pueblo». Estos 
son: Alejandro González, presiden
te. Juan Luis Bautista Hernández, 
vicepresidente; Gabriel González, 
vicepresidente; Jesús González, re
laciones públicas; Pedro Alonso 
Serrano, tesorero; Antonio Cano, 
secretario; Nicolás Huertas, secre
tario técnico, y los vocales Porfirio 
Sánchez, Félix Palomo, Saturnino 
Gil, Fidel Gil, Angel Gil, Jesús Gil 
y el delegado de campo, Infante.

BANCO DE BILBAO

Hasta 
1.000.000 
de pesetas. 

En tres 
días.

¿ Le vienen 
bien?

CREDITO^^ANTANEO

¿PARA QUE ES 
EL CREDITO 
INSTANTANEO?

Para todo lo que usted quiera o 
necesite:

Comprar mobiliario, un nuevo 
coche, electrodomésticos, ayudar
le a montar su pequeño negocio, 
casarse, pagar sus estudios, esta
blecerse profesionalmente, arreglar 
el piso, cumplir las entregas de 
adquisición de viviendas, com
prar instrumentos y útiles de tra
bajo, tener el cuadro que siempre 
le gustó... incluso para afrontar 
los gastos cotidianos propios del ma 
trimonio y los hijos.

¿PARA QUIEN ES 
EL CREDITO 
INSTANTANEO?

Para usted, sea o no sea clienlt 
del Banco de Bilbao.

Para usted, que trabaja y obtiene unos ingresos 
con regularidad.

Para usted, que tiene entre 21 y 65 años de edad

¿COMO ES EL 
_ CREDITO

INSTANTANEO?
* Sencillamente, acérquese a

cualquier oficina del Banco de
Bilbao. Pregunte por 

este servicio. Llene 
la solicitud, al mo

mento. El “Crédito 
Instantáneo" se re
suelve en un máximo 

de 3 días Por un importe de 
hasta 1.000.000 de pesetas.

Es en usted en quien quie
re confiar el Banco de Bilbao.

Por su solvencia personal y 
profesional. Estamos satisfechos 

de mostrarle de forma tan abierta 
nuestra confianza.

¿CUANDO HAY 
QUE DEVOLVER 
EL CREDITO 
INSTANTANEO?

Para que le sea 
más fácil amortizar
lo. usted elije el 
plazo: 12, 18, 24, 

30 36 ó 42 me
ses. El que más 
le convenga.

¿POR QUE 
PUEDE USTED 

PEDIR UN CREDITO 
INSTANTANEO?

Sobre todo, porque queremos dárselo.

El Banca de Bilbao, al servicio del pueblo de FUENSALIDA, les desea felices fiestas
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Inaugurada la iluminación de fuentes y monumentos

También la iglesia parroquial, iluminada, ofrece un aspecto . La fuente del parque municipal presenta este bello aspecto 
diferente con ia recién inaugurada iluminación

EL TOBOSO. Marciano Ortega
Con motivo de las ferias y fiestas de San 

Agustín, de las que YA de Toledo ya informó, 
se llevó a cabo la inauguración de la ilumina
ción y ornamentación artística de fuentes y 
monumentos de este bello rincón manchego, 
que mantiene en sus calles y plazas ese sabor 
auténtico a pueblo cervantino.

Los monumentos a los que se les ha instala
do la iluminación y ornamentación artística 
son: iglesia parroquial de San Antonio, monas
terio de las monjas trinitarias (que será monu
mento artístico; ver YA de Toledo 8-9-82), co
legio público y busto de Cervantas, plazoleta 
de García Sanchiz y monumento, Museo-casa 
de Dulcinea, fuente luminosa, parque de la 
glorieta de Calvo Sotelo y fuente del grupo 
escultórico-alegórico de Dulcinea y don Quijo
te.

El proyecto ha sido de gran envergadura y 
variedad, siendo su autor Luis Carlos Manza
no, de la empresa Especialidades Eléctri

cas, S. A. (ESPELSA), el cual nos ha comenta
do que se han aplicado las modernas técnicas 
de iluminación artística y urbanística para los 
alumbrados monumentales, a base de lámpa
ras de vapor de sodio, mercurio con halogenu- 
ros metálicos para matizar los contrastes y los 
elementos arquitectónicos, lámparas incandes
centes de cuarzo-yodo y lámparas reflectoras 
de vidrio prensado para las fuentes, que repro
ducen fielmente el agua en su propio medio y 
color y contribuyen a resaltar los efectos acuá
ticos móviles de la fuente.

Nos siguió comentando que la empresa ES
PELSA, pionera en este tipo de realizaciones, 
ha proyectado y aplicado las técnicas más re
cientes de la luminotecnia, a fin de conseguir 
armonizar unos efectos artísticos realmente es
pectaculares con un bajo consumo energético, 
aproximadamente cien pesetas a la hora todos 
los monumentos en conjunto, tan importante 
hoy día, así como de fácil mantenimiento.

La fuente del parque municipal, única en su 
estilo y género en toda la zona de la Mancha,

es de forma circular y consta de treinta surti
dores, con lo que se consigue un número de 
nueve combinaciones diferentes, más toda la 
gama de juegos intermedios, iluminados todos 
con luz blanca, que constituye un perfecto 
complemento de toda la masa verde circun
dante; el programador es accionado manual o 
automático y es patente de la empresa que ha 
realizado el proyecto.

También se ha inaugurado la fuente y el 
grupo escultórico-alegórico a Don Quijote y 
Dulcinea, que está construido en hierro forjado 
y es de estilo modernista.

El presupuesto global de la iluminación y 
ornamentación artística de las fuentes y monu
mentos asciende a un total de siete millones de 
pesetas, que han sido subvencionadas por el 

. Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo.
Esto significa que podemos relanzar nuestro 
turismo, y especialmente el turismo de noche, 
pues el visitante quedará totalmente satisfe
cho.

_BeMs de la Jara

Se espera 
una buena 
cosecha de uva

Septiembre ha hecho que los li
bros vuelvan a ser protagonistas. 
En los colegios de EGB se, realizan 
los exámenes de recuperación y los 
muchachos con asignaturas pen
dientes piensan más en el estudio 
que en bajar a la piscina o dar pa
seos en bicicleta. También los uni
versitarios y bachilleres sienten los 
nervios ante los exámenes que hay 
que repetir y ya no rondan tanto ni 
van al cine a diario.

Entre tanto hay ajetreo en nues
tras casas de labor. Durante unos 
días la cogida y pelado de las al
mendras ha ocupado a toda la fa
milia. Los patios y portales se en
suciaron de hojas secas y cáscaras 
verdes y ahora hay que hacer una 
limpieza a fondo. Y mientras las 
mujeres, con pintura, bayetas y de
tergentes, dan un buen repaso a las 
casas, los hombres tienen tarea en 
las pequeñas bodegas. La vendimia 
se acerca y hay que tenerlo todo a 
punto: las espuertas y las botas de 
goma, las pilas donde se pisarán las 
uvas, los barreños y las tinajas.

En Belvís no hay cooperativa de 
vino y son raras las bodegas gran
des. Tan sólo unos pocos venden la 
uva a otros vinateros y la mayoría 
vendimia las suyas

Esto significa que las viñas no 
son muy abundantes y también 
que el vino es de primera calidad, 
pues se elabora mejor, más confor-. 
me a la naturaleza y sin interven
ciones de químicos ni mezclas ex
trañas. El viticultor belviseño pue
de vender pocas arrobas, salvo ex
cepciones, pues su cosecha es 
corta, pero en cambio puede presu
mir de tener un vino excelente y de 
ofrecer a sus invitados unos caldos 
químicamente puros. De hecho, 
cualquier visitante queda sorpren
dido al catar nuestros vinos, ya 
que, en su primer año de conserva
ción, alcanzan los dieciocho o los 
veinte grados, y la graduación, el 
color y el sabor alcanzan tonos 
muy elevados si se trata de vinos 
de más de cuatro o cinco años.

Las cepas, un año más, esperan 
3ue el otoño dé la señal de la ven- 

imia. Para las ferias de Talavera 
se comenzará la corta de las uvas y 
a fin de mes ya podrán las ovejas o 
las cabras comerse las hojas verdes, 
pues la vendimia habrá terminado. 
Viñas de las Arenas o Carbonales, 
de Valdehiguera y Galindo, de 
Santa María o Valdehierro, senti
rán la presencia de la familia que, 
a corte de navaja, irá arrancándo
le» sus rá<£niofe

___ Mora___________________________________

Semana de tratamiento 
contra la mosca del olivo

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Una resolución de la Dirección General de la Producción Agraria del 

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación fijaba las zonas de 
tratamiento obligatorio contra la «mosca del olivo» (dacus oleae). Con
cretamente en la zona del valle del río Algodor se encuentra incluido 
nuestro término municipal, junto con los de Manzaneque, Marializa, 
Mascaraque, Orgaz, Villamuelas, Villanueva de Bogas y Los Yébenes.

En consideración al carácter de 
interés nacional de los tratamien
tos de esta plaga, a propuesta del 
Servicio de Defensa contra Plagas 
e Inspección Fitopatológica, y de 
acuerdo con las de los Servicios de 
Protección de los Vegetales u Or
ganos Análogos, el Departamento 
de Agricultura de la Junta de Co
munidades Castilla-La Mancha, ha 
puesto en marcha el mencionado 
tratamiento.

Desde el lunes día 6, y durante 
toda la semana, se está llevando a 
cabo, en el término municipal de 
Mora, el obligatorio tratamiento, 
mediante pulverizaciones, cebo en 
bandas, por procedimiento aéreo 
con gota gruesa, empleándose por 
hectárea tratada un caldo com
puesto de las siguiente manera: Di- 
metoato 40 por 100: 500 c.c. Proteí
na hidrolizada: 500 gramos. Agua: 
20 litros. En nuestro término serán 
tratadas 4.500 hectáreas, que supo
nen un número aproximado de 
350.000 olivos. ,

La «mosca del Mediterráneo», 
como también se le conoce, perju
dica gravemente a la aceituna, ya 
que, tras dañar el fruto, se produce 
en su interior una especie de gusa
no que termina por romper el pe
zón de la aceituna y provocar su 

Sonseca_--------------------------- - ---------------------

La tormenta provoca 
inundaciones en varias casas
SONSECA. Elias Cano Saavedra

Sonseca, pueblo conocido en la provincia además de por su indus
tria por su carencia casi total de agua, ha conocido casi con asombro 
por parte de sus vecinos una descomunal tormenta de agua y granizo. 
Anteayer, tras una oleada de calor bochornoso durante el día, tuvo 
lugar alrededor de las seis de. la tarde una gran avalancha de agua, 
causando grandes inundaciones en bastantes casas de la localidad. 
Igual que el templo parroquial, en el que, por el mal estado de su 
techumbre, entró agua a raudales, teniendo que concentrarse en dicho 
templo gran número de vecinos para recogerla y dejar la iglesia en 
condiciones de celebrar el culto hora y media después; sufrió el pueblo 
grandes inundaciones de calles, haciendo intransitable la localidad 
durante hora y media, ya fuera a pie o en vehículo. Estas inundaciones 
por las calles denuncian el mal estado de los sumideros y colectores 
generales, que normalmente se encuentran atascados de tierra, pape
les y otros objetos.

caída.
Con este tratamiento, denomi

nado cebo, la mosca se contagia del 
producto pulverizado a través de 
las hojas de olivo y aceituna, en 
donde ha quedado depositado, 
produciéndole la muerte.

Para un mejor desarrollo de es
tos trabajos se está contando con la 
valiosa colaboración de la Subse
cretaría de Aviación Civil, que ha 
cedido las pistas del aéreo-club, 
con el fin de que las avionetas en
cargadas de los trabajos puedan 
efectuar los despegues y aterriza
jes, al igual que el Ayuntamiento 
ha cedido un camión cisterna que 
suministra el agua necesario para 
el tratamiento.

Teniendo en cuenta que la tem
peratura idónea para la pulveriza
ción no debe exceder de los 25 gra
dos, estos trabajos se realizan a las 
primeras horas de la mañana y al 
final de la tarde. Unas segundas 
pulverizaciones se llevarán a cabo 
en el próximo mes de octubre. To
das son suministradas gratuita
mente.

Este tratamiento resulta de vital 
importancia para nuestro término 
municipal, teniendo en cuenta que 
el olivo es la principal fuente de 
riqueza.

___Consuegra
Se celebró la fiesta 
patronal de la 
Virgen de la Blanca
CONSUEGRA.
F. Domínguez Tendero

Con motivo de la festividad de 
la Virgen, Santa María de la Blan
ca, el Ayuntamiento ha vuelto a 
cumplir el voto que en 1773 hicie
ran los justicias y hombres de go
bierno proclamando a la Virgen de 
la Blancazo del Castillo, Patrona 
principal de la entonces villa. El 
día ha sido festivo a todos los efec
tos, sin actividad alguna de los gre
mios. Por la tarde, en la iglesia pa
rroquial, y como final del solemne 
novenario, se ha celebrado una so
lemne eucaristía, oficiada por el 
párroco, Jesús Martín Tesorero, en 
cuya homilía hizo una síntesis de la 
trayectoria histórica del patronaz
go, desde la estancia de la Virgen 
en la capilla sanjuanista del Casti
llo, por el que también era conoci
da como Virgen del Castillo, hasta 
su entronización en la que hoy es 
iglesia parroquial, después de ha
ber pasado por diversos templos a 
tenor de las vicisitudes porque és
tos hubieron de pasar.

Estuvieron presentes las autori
dades locales, presididas por el al
calde, Antonio López Portillo, en
contrándose el templo totalmente 
lleno de fieles que, en gran núme
ro, acompañaron también la sagra
da imagen de la Virgen en su reco
rrido posterior por las principales 
calles de la ciudad, con acompaña
miento de la T>anda municipal.

WINTERTHUR SEGUROS 
para Toledo y provincia precisa

JEFE DE ZONA COMERCIAL
SE REQUIERE:

• Profesional del seguro o de la venta.
• Dotes comerciales.
• Deseos de promoción.
• Mayor de 25 años.

SE OFRECE:
• Seguridad en el empleo.
• Inclusión en nómina y seguros sociales.
• Sueldo a convenir.
• Locomoción y dietas a cargo de la empresa.

Enviar solicituoes manuscritas con dos fotografías recientes, adjuntan
do historial personal y profesional, a Madrid, glorieta de Cuatro 
Caminos, números 6 y 7. Winterthur Seguros, a la atención del 

Sr. Catalá. Reserva absoluta

_ MMfciarib rofttóano—
Contribuciones especiales por 
pavimentación en Carmena

La Corporación municipal de la 
localidad de Carmena ha aprobado 
la imposición de contribuciones es
peciales por las obras de pavimen
tación de las calles Iglesia y trave
sía del General Varela. No habién
dose formulado ninguna reclama
ción contra este acuerdo 
municipal, la aprobación es defini
tiva. El presupuesto de las obras es 
de 2.095.990 pesetas, y el importe a 
repartir por contribuciones espe
ciales es de 695.990 pesetas. Los 
módulos de reparto se han estable
cido sogún los metros lineales de 
fachada. Cada módulo habrá de 
pagar 1.500 pesetas por metro li
neal.

Conferencias de la Fundación 
Cultural de La Mancha

Siguen desarrollándose en el pa
lacio de los Fúcares, de Almagro, el 
curso de arte organizado por la 
Fundación Cultural de La Man
cha.

Dentro de los actos de este curso 
destacó la mesa redonda que tuvo 
lu^ar el sábado, con la participa
ción de Miguel Fisac, Antonio Ló
pez Torres, Manuel López Villase- 
ñor, Salvador Jiménez, Miguel Na
varro y José Luis Sánchez. En esta 
semana Antonio Guijarro y Alber
to Datas darán el relevo a López 
Villaseñor, que ha dado un curso 
de pintura en la primera semana.

Instalación de una caseta para 
un transformador en Fuensalida

La Delegación Provincial del 
Ministerio de Industria y Energía 
de Toledo ha sometido a informa
ción pública la petición de instala
ción de un centro de transforma
ción tipo caseta a instalar en la 
calle Nueva, en el término de 
Fuensalida. La finalidad es la ur
banización de parcelas. El presu
puesto para ello asciende a la can
tidad de 769.314 pesetas. La proce
dencia de los materiales ha de ser 
nacional.

El proyecto puede ser examina
do en la Dirección Provincial en 
Toledo, sita en la bajada de la Con
cepción, 4, y formularse al mismo 
tiempo las reclamaciones, por du
plicado, que se estimen oportunas, 
en el plazo de treinta días.

Turleque
Ha sido aprobado por el pleno 

del Ayuntamiento de Turleque el 
padrón de impuestos unificados 
para 1982. Este padrón comprende 
los balcones, miradores, escapara
tes, desagües, recogida domiciliaria 
de basuras, portadas que abren al 
exterior, rodaje, alcantarillado, en
trada de vehículos en domicilios 
particulares, tránsito de animales 
por vías municipales y perros.

El padrón ha quedado expuesto 
al público en la secretaría munici
pal durante los próximos días al 
objeto de que pueda ser examinado 
y presentar las reclamaciones que 
procedan.

Yuncler
El Ayuntamiento de la localidad 

de Yuncler ha aprobado el padrón 
de arbitrios, derechos y tasas mu
nicipales correspondientes al ejer
cicio de 1982. Durante los próxi
mos días este padrón se encontrará 
expuesto al público a efectos de 
que las personas interesadas pue
dan elevar las reclamaciones que 
consideren oportunas.
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Toledo, hoy.

A LAS 11:
• Plaza de San Andrés Apóstol.— 
Ofrenda floral ante los pies de la 
Virgen de la Alegría. Seguirá una 
misa.
A LAS 19,30:
• Plaza de San Andrés.— Procesión 
de la Virgen de la Alegría.
A LAS 23:
• Plaza de San Andrés.— Cohetes fin 
de fiestas.

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
Conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
MENTRIDA
A LAS 10:

Desencajonamiento de los novi
llos que se lidiarán por la tarde.
A LAS 18,30:
• Plaza de toros.— Novillada, con 
los espadas Gitanillo Vega y Gitani- 
11o de América.
YEPES
A LAS 7:

Diana por las calles de la pobla
ción.
A LAS 8:

Carreras de galgo en pista.
A LAS 12:
• Piscina municipal.— Final del 
campeonato de natación.

____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO,
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Mínima, 16,4 gra
dos a las 8,30 horas; a las 13 horas, 
25,2 grados. Humedad relativa del 
aire; 49 por 100. Presión atmosféri
ca: 724,3 milímetros. Precipitación 
(ayer): un litro por metro cuadrado. 
(Debido al carácter tormentoso de 
esta precipitación del día de ayer, la 
lluvia recogida fue muy irregular, 
siendo muy abundante en la zona 
sudoeste de la ciudad y muy escasa 
en el oeste.) El día de ayer transcu
rrió con el cielo despejado y el vien
to en calma.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,45 horas; se pone a 
las 20,31 horas. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna se po
ne a las 17,17 horas. Fase lunar: 
cuarto menguante.

A LAS 18:
• Plaza de toros.— Becerrada con 
los alumnos de la Escuela Taurina 
de Madrid.
A LAS 23:
• Plaza pública.— Baile, con la ac
tuación de las orquestas Azahar y 
Albatros.
NOEZ
A LAS 9:

Tiro al plato local.
A LAS 18:
• Campo de fútbol.— Final de fútbol 
del IV Trofeo Fiestas de Noez.

PARA EL LUNES YEPES
A LAS 7,30:

Diana floreada por las calles del 
pueblo.

A LAS 12:
• Plaza pública.— Partida simultá
nea de ajedrez.
A LAS 18:
• Plaza de toros.— Becerrada local, 
en la que actuarán aficionados de la 
villa.
A LAS 23:
• Plaza pública.— Baile popular, 
con Santiago y su Orquesta y Los 
Yimas.
NOEZ
A LAS 10:

Juegos infantiles y juveniles.
A LAS 17,30:

Cross popular, con cucañas. Tra
ca final de despedia de fiestas.

Cartelera---------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 7,30 y 10,30: «Mi mujer, el 
diablo y yo», de la compañía ae tea
tro de Pablo Sanz y Asunción Villa- 
mil. Todos los públicos. Lunes, a las 
7 y 9,30: «Ultraje a una mujer». Ma
yores de 18 años.

Cine Imperio (cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 22163).- A las 5,30, y 
10,30: «La brigada de Sharky», con 
Burt Reynolds. Mayores de 18 años. 
Lunes, el mismo programa a las 6, 
8,15 y 10,30 horas.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 5,30, 8 y 
10,15: «Las locas aventuras de Rabbi 
Jacob», con Louis de Funes. Todos 
los públicos. Lunes, el mismo pro
grama a la misma hora.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: «La 
banquera», con Romy Schenider. 
Mayores de 18 años. Lunes, cerrado 
por descanso.

----- Toledo, ayer—
12 de Septiembre de 1590: Juan 

Bautista Monegro comienza 
el retablo de la iglesia de Ar- 
gés.
Muy cerca de Toledo, Argés 

era sitio de descanso para los 
nobles de nuestra ciudad.

El gran artista se comprome
te en este día a labrar un reta
blo para la nave del Evangelio. 
Este detalle nos permite recor
dar otros de nuestra provincia.

El de 1603 para la iglesia de 
Santa María, en la villa de Oca
ña. Una escultura de San Juan 
Bautista para las monjas de 
Puebla de Montalbán, en 1578.

En esta misma fecha una 
imagen de Jesús Resucitado pa
ra los Yébenes.

El que trabajó para El Esco
rial y para Guadalupe, colabo
rador de El Greco, ponía en sus 
retablos un clasicismo lleno de 
pureza artística.

Clemente PALENCIA

Horario 
del Toledo------- -

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz,— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del, General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Catilla, 25. Teléfono 802070 
(hasta las diez).

María Jesús Gómez Olmedo Ca
no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (toda la noche).

PARA H. LUNES
TOLEDO

María Mercedes González Cle
mente.— Hombre de Palo, 1 (hasta 
las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAVERA

José Angel Martínez Mantero
la.— Alfares, 35. Teléfono 805215 
(hasta las diez).

María Josefa Gutiérrez Fuente.— 
Plaza Poeta Jiménez de Castro, 1. 
Teléfono 804752 (toda la noche).

.-Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

998
Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 1121 y 22 17 61.

-------------------Horario
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,46 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Horarios____
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15 14 qn 

20,15 (laborables). ’ ’
Continental: 10,11,11,30 10,.

19, 19,30 (laborables). ’ * 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14 30

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos)/
Continental: 10,11,30,18 19 

19,30 (festivos). ’ *

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19 án 

20,50, 22 (laborables). ’
Continental: 7, 9, 9,30 13 

15,30, 16,30 (laborables). ’ ’
Galiano: 10,30, 12, 18,30 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos)’.
Continental: 9, 9,30, 13’ 

15,30, 16,30 (festivos). ’

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30 

14, 17, 19,30.

Vehículos desaparecidos: 
22 14 01.

Taxis (cuesta del Alcázar):
22 23 96.

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.
TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

de trenes____________
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

—Moto cross---------------------------------------------------------- --———---------

Los campeones de España de 125 c.c. 
correrán en Talavera el día 19

El Moto-Club Talavera, siempre dispuesto a dar 
espectáculo y calidad a los aficionados, ha organiza
do para el próximo día 19 un II Trofeo de Ferias, 
para el que cuentan con la élite incuestionable a 
nivel nacional de este bello deporte. L-os Elias, Colo- 
minas, Mendoza, Otero, todos ellos campeones de 
España de 125 c.c. y situados entre los ocho primeros

de 250 c.c., actuarán en la que va a suponer la 
actividad deportiva mas importante de las ferias de 
septiembre. Además, el Moto-Club Talavera organi
za el próximo día 12 una prueba nacional júnior de 
250 c.c. en la localidad toledana de Otero, para la 
que ya están inscritos los mejores juniors de la ac
tualidad: Angel Vargas y Gustavo Hernández «Tavi».

Empecemos por Otero. La 
prueba comenzará a las 5,30 de la 
tarde del día 12 en el circuito 
municipal Tres Horcas, y forma 
parte del programa de festejos 
que del 10 al 14 celebra la locali
dad. Tres años consecutivos cele
brando el trofeo Villa de Otero 
han creado en la zona tal afición 
por este deporte que se ha con
vertido en el acto central de las 
fiestas, al que acuden un gran 
número de aficionados de la co
marca. Hay 18 inscritos, y desta
cando entre ellos, como apunta
mos más arriba, los dos líderes de 
júnior, Vargas y Tavi.

Súper y júnior en Talavera
El 19, a las 10,30, en el circuito 

del Cerro Negro, tendrán lugar 
las dos pruebas cumbres con que 
el Moto-Club inicia esta tempo
rada. Una de súper y otra de jú
nior. Entre los inscritos que ya se 
han asegurado su asistencia a la 
prueba de súper se encuentran el 
campeón de España de 125 c.c., 
Toni Elias; el subcampeon, Jorge 
Elias, y vários corredores desta
cados a nivel nacional, como Co- 
lominas, Mendoza, Otero, Jorge 
Gómez, Jiménez Reyes y Ros Bu- 
di. Correrán equipos de Barcelo
na, Alicante, Castellón, Ponteve
dra, Madrid, Cáceres y Cuenca. 
De Talavera sólo estará presente 

en la prueba Armando Guerrero, 
que no parece decidido a dar to
do lo que lleva dentro.

En la misma jornada se cele
brará alternativamente otra 
prueba de júnior, en la que corre
rá Angel Vargas sobre una Suzu
ki.

El presupuesto que el Moto- 
Club ha estipulado para la prue
ba ronda las 800.000 pesetas, y 
corredores como Elias van a co
brar por su asistencia 80.000; 
otros, entre 50.000 y 55.000 pese
tas, y el resto no baja en ningún 
caso de 5.000. Los gastos serán 
amortizados con las entradas, 
quedando aún por resolver el 
problema de las vallas del circui
to y los trastornos que su falta 
siguen causando; otra parte ha
brá de ser amortizada con la pu
blicidad, y el Ayuntamiento ya 
ha aprobado un montante de 
50.000 pesetas por el patrocinio 
de la carrera, montante que no 
parece haber satisfecho a los or
ganizadores, teniendo en cuenta 
lo elevado del presupuesto y la 
importancia de la prueba. Sobre 
el problema de las vallas, en cam
bio, y tras haber mantenido algu
nas reuniones con el Ayunta
miento, la directiva del Moto- 
Club es optimista y esperan que 
se solucione en un corto espacio 
de tiempo.

Con lo que ya no son tan opti
mistas estos abnegados directivos 
es con las actividades de la próxi
ma temporada, ya que su máxi
ma aspiración, la de organizar un 
campeonato nacional, no está 
muy claro que vaya a ser satisfe
cha. Los directivos, concretamen
te Jesús Bermúdez y Carlos Mar
tínez, presidente y vicepresidente 
del club, respectivamente, con 
quienes conversó YA de Toledo, 
piensan que a lo largo de este 
tiempo ya han hecho méritos su
ficientes como para poder reali
zar una carrera para el campeo
nato de España. Sin embargo, 
opinan que el delegado provin
cial, aunque no les pone trabas, 
tampoco hace nada para que ello 
sea posible. Por otra parte, mu
chas cosas tendrían que cambiar 
a nivel federativo para traer una 
carrera de esta magnitud a nues
tra ciudad. «Los 24 clubs que vie
nen organizándolas se han con
vertido en un coto privado —di
cen los directivos—, al que no 
tienen acceso los clubs que se ini
cian de abajo a arriba.» Hay que 
recordar que, a pesar de todo, el 
Moto-Club Talavera se encuen
tra en el puesto número 12 en el 
«ranking» nacional por pruebas y 
en el 18 por puntos.

CESAR

B Mora juega dos partidos a la misma hora

Sonseca y Santa Bárbara cuentan 
con la victoria 
para los partidos de hoy

Como sucedió hace quince días, el Mora tiene que afrontar dos 
compromisos futbolísticos para un mismo día: el de Copa de Aficiona
dos y un partido amistoso de devolución de visita en el que se enfrenta
rían, en Mora, el equipo local y el Titán de Ajofrín. En un principio, el 
Mora programó el amistoso para las seis de la tarde de hoy domingo, 
pero como el partido de Copa se juega a esa misma hora en Sonseca, 
la directiva moracha tuvo que decidirse entre cambiar la hora o
mantenerla, que es por lo que se 
taquillaje.

El Sonseca pensó en un primer 
momento hacer el favor al club ri
val y cambiar la hora del partido, 
trasladándolo a la mañana. Sin 
embargo, y después de sopesar la 
directiva sonsecana pros y contras, 
decidió que la alteración horaria 
no les beneficiaría en absoluto para 
que los aficionados del pueblo acu
dieran al campo de fútbol.

Tras el encuentro que ambos 
conjuntos disputaron el pasado 
miércoles, las cosas quedan en todo 
lo alto. Para el entrenador sonseca
no, Carlos Barroso, el encuentro 
fue de claro dominio del Sonseca, 
al que le faltó, sin embargo, inteli
gencia en los últimos metros. Para 
no descubrirse ante el entrenador 
rival, Barroso alineó a los hombres 
base del equipo durante tan sólo 
medio tiempo y contó con tres 
hombres durante todo el partido 
de los que sobrepasan los veintitrés 
años. De cara a la eliminatoria, Ba
rroso se nos muestra optimista: «Sí, 
soy 100 por 100 optimista, porque 
el Mora no demostró ser un equipo 
superior al nuestro. Nosotros tam
poco jugamos muy bien (hay que 
tener en cuenta que estábamos en 
plenas ferias y había algunos juga
dores que habían trasnochado) y, 
sin embargo, ganamos y domina
mos todo el partido. El gol del Mo
ra fue de un fallo defensivo nuestro 
y el único jugador que mostró cua
lidades y peligro entre los mora- 
choi fue Afrhyoi,iqúfeisé'ridsíéste¿tpíód

ha optado al final, por razones de

en alguna ocasión. Creo, en defini
tiva, que mi equipo es muy supe
rior al Mora.»

Respecto al encuentro entre 
Ocaña-Santa Bárbara, no va a ha
ber novedades en los dos equipos, 
salvo en el Ocaña, que alineará s4 
dos jugadores nuevos. El partido se 
jugará en Illescas a las once y me
dia de la mañana del domingo, al
terando el orden del sorteo, tras el 
diálogo entre las dos directivas. El 
Santa Bárbara tendrá, pues, en su 
casa el partido decisorio, lo que 
constituye otra ventaja más sobre 
el tapete para los de la capital.

Gargolla tenía problemas en su 
formación, tanto con el portero 
Tante, que sufrió una luxación de 
hombro, y de Arturo, que tenía mo
lestias. En el entrenamiento del 
jueves, ambos jugadores se ejerci
taron normalmente y todo parece 
indicar que se encuentran en ópti
mas condiciones para ser alinea
dos. La alineación del Santa Bár
bara para el partido de esta maña
na será la siguiente: Tante, Vicen
te, Arturo, Servilio, César, 
Valentín, Tocano, Miguel Angel} 
Briones, Guti y Ceju.

Novedad importante la de la ali
neación de Guti, que reaparece se* 
riamente —había jugado algunos 
minutos en los dos últimos parti
dos amistosos—, totalmente recu
perado de su lesión y con la moral 
muy alta. Quedan en el banquillo 

' Cúte^tá'.’Mirahda1,' Cañbrteá y AfigW‘
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x/ Talavera, a Ibiza a por un empate al menos

friere en la media, nueva 
prueba de Carlos Martínez

Con la ilusión y esperanza de 
«¿rse algo positivo y enjugar así 
^resultado adverso habido en la' 
írtoera jornada de compeonato li
bero, partió a primera hora de la 
n^he’ de ayer hacia Ibiza la expe- 
Sn del Talavera C.F. Carlos 
Martínez, míster talaverano, antes 
!e partir, manifestó a YA de Tole
te que en principio no se quiere ni 
«pnsar en la derrota, «porque teñe- 
nos un equipo que fuera puede ju- 
,ar bien y que se puede medir a 
Malquiera defendiendo un resulta- 
jo». De las palabras de Carlos 
Martínez se puede sacar la conclu- 
•ión de que la primera derrota, co
lchada el domigno pasado ante el 
Mgeciras, no ha desanimado al téc
nico ni a la plantilla blanquiazul, 
niie aspira a sacarse la espina hoy 
mismo en terreno ibicenco y volver 
a Talavera al menos con uno de los 
puntos en litigio.

En contra de los rumores que 
han circulado estos días y de las 
alineaciones que han circulado por 
otros medios de información, Car
los Martínez señaló a YA de Tole
do que la alineación talaverana se
ría la misma que el domigno pasa
do, excepción hecha del cambio de 
Manolín por Bernabéu. Así, la for
mación será la integrada por Ortíz, 
Juan, Manolín, Iglesias, Benito, 
Quique, Conde, Anero, Quiñi, Ayú
car y Pérez González. La duda 
puede estar entre la alineación de 
Ayúcar, Cecilio o Del Rivero, que 
estos dos han sido los jugadores 
que han suplido en la expedición a 
Bernabéu y Javi, cuyo debut no 
gustó especialmente al míster ni a 
los espectadores.

El sistema a emplear, siempre 
según nos dijo el míster blanquia
zul, será un 4-4-2 muy elástico,

El Ibiza, un rival difícil 
para el Talavera

La competición de Segunda División B es dura, y el inicio de su 
andadura por parte del Talavera tampoco es suave precisamente. Tras 
recibir al duro Algeciras la semana pasada, el equipo blanquiazul se 
enfrenta al Ibiza en la isla balear esta tarde a las seis.

El rival de esta jornada ofrece 
como única facilidad para el Tala- 
vera que es un equipo casi comple
tamente nuevo, en el que sólo cua
tro jugadores titulares pertenecían 
a la plantilla ibicenca la pasada 
temporada. El entrenador, Mon
cho, tiene todavía mucho trabajo 
para cuajar al conjunto de forma 
que pueda aspirar a una buena cla
sificación en la Liga.

Lo malo es que casi lo mismo le 
ocurre a Carlos Martínez, el «mís
ter» talaverano, y el Ibiza, al me
nos, tiene más experiencia Como 
club de esta categoría.

El club balear, según nos ha in
formado un testigo del encuentro, 
no mereció perder la semana pasa
da en Torrejón por un gol a cero. 
Perdió mucnas oportunidades de 
marcar, dos de ellas a puerta vacía,

■fl Yepes venció a un Toledo 
sin apenas titulares

El Yepes se ha impuesto por un gol a cero al Toledo, en partido 
amistoso, jugado en la tarde del viernes con motivo de las ferias y 
fiestas 1982.

El ambiente por ver al primer equipo representativo de la capital 
era de gala, con unos 500 espectadores que se dieron cita en el campo 
municipal. Lástima que los factores climatológicos quitaran vistosidad 
al espectáculo, pues no sólo en la cancha se- hilvanaban jugadas 
elogiables, sino también en las gradas, donde las peñas ponían colori
do a la tarde lluviosa y al fuerte viento reinante.

Comenzó el partido con ligero dominio del Toledo, que presentó 
una formación circunstancial. Una vez más, Lozano y Arroyo dirigían 
desde atrás a los noveles verdiblancos, que demostraban su bisoñez 
cara al marco del conjunto del Yepes, un equipo compacto y correoso 
que puede dar satisfacciones a su afición en su nueva andadura por 
la Primera Regional.

Tras el descanso, que tuvo algunos minutos de demora por la lluvia 
y el aparato eléctrico que descargó, es el Yepes quien se hace dueño 
de la situación. Fernando, que suplió a Mérida en el portal toledano, 
deja patente su valía en tres buenas intervenciones.

Se suceden contraataques del Toledo, pero falta conjunción en la 
vanguardia. En el minuto 55, Alfredo, que reaparecía tras su lesión y 
al que le falta recuperar el ritmo, interceptaba un balón en su área con 
la mano, que el árbitro Calero Barquero, que pasó inadvertido, señaló 
como penalty, lo que supuso el solitario gol, que rompía la igualada.

El resumen del encuentro es similar al de este tipo de partidos de 
Principio de temporada, con muchos movimientos en los respectivos 
banquillos y gran deportividad. El Yepes fue justo vencedor por su 

¿wai$g ¿o?

Carlos Martínez
«porque no vamos a salir solamente 
a defendernos. Tenemos un equipo 
que ha de jugar ofensivamente y 
por eso quiero que el 4-4-2 sea en 
muchas ocasiones un 4-3-3». En 
cuanto al rival, Carlos Martínez 
tiene una opinión concreta y perso
nal, pues no en vano le pudo ver el 
sábado anterior cuantío jugó en 
Torrejón. «Es un buen equipo que 
tiene una sólida defensa. En Torre
jón debió ganar por dos a cero. En 
casa ha de ser un rival muy difícil 
de batir.»

Por último, el entrenador tala- 
verano nos confesó que su princi
pal quebradero de cabeza seguía 
siendo la línea media y sobre todo 
la banda izquierda del centro del 
campo, posición ésta en la que hoy 
probará a Anero «porque ya no 
tengo más gente». Ese sigue siendo 
el principal talón de Aquiles blan
quiazul, pues el resto de las líneas 
parecen ya acopladas y sólo a falta 
de que sus motores del centro em
piecen a funcionar.

pero sus delanteros fallaron inex
plicablemente.

La figura del conjunto isleño es 
Berto, un jugador que estuvo cum
pliendo el servicio militar muy cer
ca de Talavera, y al que el Ibiza 
quiso ceder al club blanquiazul, 
negándose éste a ello. Berto desde 
los dieciocho años (tiene ahora 
veintidós) es, temporada tras tem
porada, el máximo goleador del 
Ibiza y la figura del equipo. Preci
samente se teme en esta población 
que durante esta temporada Berto 
fiche por un equipo grande y los 
baleares se queden sin líder. Por 
otra parte, el Talavera no ha de
mostrado mucha visión de futuro 
con este fútbolista, que va camino 
de convertirse en una figura del 
fútbol nacional. A

.deportes toledo____________________

Atletísmo _ __________________________ _

Los atletas toledanos 
no podrán competir 
en fas pistas madrileñas

Parece que todas las situaciones ayudan a que la nueva pista de 
atletismo se ponga en funcionamiento lo más rápidamente posible, 
dado que el atletismo provincial ve cerradas las pocas puertas que 
hasta ahora le quedaban para que sus atletas pudieran demostrar 
las condiciones excelentes que poseen.

Cuando los atletas toledanos 
del CAT iban a participar en uno 
de los múltiples controles organi
zados por la Federación Madrile
ña, que por algo dispone de va
rias pistas para poderlos llevar a 
cabo, así como de un gran por
centaje del presupuesto de la 
Real Federación Española de 
Atletismo para desarrollarlos, va
rios dirigentes de la Federación 
Provincial se dirigieron al entre
nador Juan A. Rosique, que como 
siempre se desplazaba con sus 
atletas, diciéndole que sus atletas 
no podían participar. Por su
puesto, que el entrenador pidió 
toda clase de razones por las que 
se producía esa situación, ya que 
durante todo el año han estado 
compitiendo sin que tuvieran el 
más mínimo problema, contes
tándosele que a partir del 1 de 
septiembre ningún atleta que no 
tuviera ficha con la Federación 
Madrileña podría tomar parte en 
los controles organizados por 
ella.

La situación viene de antiguo, 
ya que en pasados años, sobre 
todo por la actitud intransigente 
de los jueces, a los atletas toleda
nos se les venía prohibiendo par
ticipar en los referidos controles, 
no siendo que tuvieran una cali
dad contrastada; que entonces sí 
que eran admitidos, pero no por 
reconocerles su categoría o hacer
les un favor, sino porque de esa 
forma elevaban la calidad de las 
pruebas que tan difícil era de 
mantener. Los toledanos «de pro
moción» tenían que recurrir a 
inscribirse con nombres falsos, 
sólo válidos para que pudieran 
apreciar su estado ge forma y lo 
acertado de su entrenamiento, ya 
que su marca no sería reconocida.

Cuando el señor Palacios, anti
guo juez, se hizo cargo de la Fe
deración Madrileña, después de 
las últimas elecciones, parecía 
que los vientos cambiarían, ya 
que demostró un vivo interés por 
mantener estrechas relaciones 
con las'provincias limítrofes, par
ticularmente la toledana por su 
superior nivel atlético, llegando a 
pensarse a poder celebrar un 
campeonato de Castilla, que reu
niría a los atletas castellano- 
manchegos y madrileños, siendo 
un adelanto de su idea el encuen
tro Tolego-Madrid-Valladolid, 
de fondo, que se celebró el pasa
do mes de marzo.

Domingo deportivo
Fútbol

En Mora, a las seis de la tarde, 
partido amistoso entre Mora CF- 
Titán de Ajofrín.

En Sonseca, a las seis de la tar
de, partido correspondiente a la 
Copa de Aficionados de Castilla, 
que disputarán Sonseca y Mora.

En Illescas, a las once>y media 
de la mañana, partido de Copa de 
Aficionados entre los clubs Ocaña 
y Santa Bárbara.

En Talavera, a las seis de la tar
de, partido amistoso Peña Atlethic 
de Bilbao-C. D. Toledo.

En Fuensalida, partidos corres
pondientes al I Trofeo Fuensalida. 
A las doce de la mañana será el 
encuentro para dirimir los puestos 
tercero y cuarto. La final del tor
neo se disputará a partir de las 
nueve menos cuarto de la noche.
Fútbol sala

En Mora, a las once de la maña
na, en el campo del Instituto de 
Bachillerato Luis Hidalgo, comien
za el I Trofeo de Ferias, con el 
encuentro que enfrentará a la se
lección B de Mora y una selección 
de Toledo. A continuación, a las 
doce, se disputará el partido selec
ción A de Mora-Sporting de Tem
bleque, campeón de Liga y Copa.

En Ocaña, a las diez y media de 
la mañana, partido entre una selec
ción de participantes en el cam
peonato ae Ocaña y una selección 
de Aranjuez.
Atletismo

En Mora, ajas_ nueve deja rqaL. 
ñaná7 prueba aTlétíca sobre el cir-

Pero he aquí qge la situación 
ha vuelto a enturbiarse; y las ra
zones se dejaron entrever en la 
solución que un acalorado direc
tivo de la Federación Madrileña 
dio al entrenador Rosique: «si los 
atletas toledanos quieren compe
tir en Madrid, que fichen por 
clubs madrileños, que éstos están 
deseando cogerlos». Ahí está el 
quid de la cuestión. Después de 
la derrota infligida en los cam
peonatos de España juveniles por 
federaciones y clubs, y en los 
campeonatos de España absolu
tos por federaciones, todos ellos 
en la modalidad de campo a tra
vés, los ánimos madrileños pare
cen haberse alterado, aumentan
do este malestar los triunfos de 
Pino Velázquez, Merche Cano, 
De la Cruz, etc., en los campeo
natos de España en pista y en los 
controles que ellos organizan. Si 
a todo esto se añade el que con la 
libertad de fichajes, muchos de 
los atletas residentes en Madrid 
corren defendiendo los colores de 
los clubs más variopintos, resul
ta, y eso es verdad, que bastantes 
de los atletas participantes no 
tienen licencia con ellos.

Pero la Federación Madrileña 
debe estudiar bien la situación 
creada, ya que con esta medida 
quitará calidad a sus reuniones, y 
en muchos casos no tendrá ni 
participantes en algunas de las 
pruebas, dado que muchas veces 
todos los participantes eran de 
licencia no madrileña. Por su 
parte, la Federación Toledana, 
aunque de hecho no se logrará 
nada positivo, mandará una 
enérgica protesta a la Madrileña, 
pero como bien decía uno de los 
directivos de la Federación Pro
vincial, con su actitud que no 
crean que van a condicionar y 
presionar a los atletas toledanos; 
al contrario, darán más fuerzas 
para que siguiendo el camino 
marcado los toledanos, en fecha 
próxima, sean superiores, en to
dos los órdenes atléticos, a los 
madrileños, pese al potencial hu
mano que estos deben de poseer. 
Estas situaciones no haran sino 
unir más a los diversos «causan
tes» del fenómeno atlético pro
vincial: Federación, clubs, jueces, 
entrenadores, cosa que no parece 
suceder en la Federación Madri
leña, para hacer más efectivo su 
trabajo, si cabe, que hasta ahora.

cuto urbano, que organiza la Aso
ciación Almazara. Participan atle
tas de varias categorías.

Ciclismo

En Ocaña, a las doce de la ma
ñana, carrera a nivel comarcal, or
ganizada por la Peña Ciclista An
drés Oliva. Participan infantiles, 
alevines y promesas.

En Talavera, a partir de las diez 
y media de la mañana, se correrá la 
cuarta etapa de la Vuelta a la Ciu
dad de la Cerámica, partiendo de 
esta ciudad y pasando por Cebolla, 
Malpica, Bernuy, Puebla Nueva y, 
de nuevo, Talavera, la meta.

Baloncesto
En Ocaña, a las once y media de 

la mañana, partido final del trofeo 
cuadrangular que se viene cele
brando entre Quintanar, Ocaña, 
Mora y Madridejos.

Tiro con arco
En Toledo, a partir de las nueve 

de la mañana, en el campo del cen
tro de parapléjicos, segunda jorna
da del trofeo San Mateo, valedero 
para el Campeonato Nacional Pos
tal. Esta jornada se dedicará a las 
tiradas cortas, de 30 y 50 metros.

Tiro al plato
En Ocaña, a partir de las diez de 

la mañana, competición abierta de 
carácter _ proviiicial,_ patxosinada- 
por el Ayuntamiento de esta villa.
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Fuensalida-La Puebla, 3-1

El Fuensalida, 
primer finalista 
de su torneo

Campo municipal de deportes 
El Parque, de Fuensalida.

Resultado: C. D. Fuensalida, 3; 
Puebla de Montalbán, 1.

C. D. Fuensalida: Cortijo, Maya, 
Viverti, Juanjo, Ortega, José Luis, 
Pedro, Del Pino, Miguel, Toñín, 
Serrano. En el segundo tiempo, 
Enrique sustituye a José Luis.

C. D. Puebla: Angel, Javier, Mo
rón, Oliva, Calderón, Caballero, 
Prudencio, Díaz, José Antonio, Au
relio, Elíseo. En el segundo tiempo, 
De la Cruz por Calderón, Francisco 
por José Antonio y De los Reyes 
por Díaz.

Arbitro: Señor Esteban Delgado, 
auxiliado por los finieres señores 
Dionisio Delgado y Cerrato Palo
mo.

Goles: Minuto, 14: Jugada por el 
centro, con pase hacia la izquieda, 
y Toñín marca el 1-0.

Minuto 29: Remate de Ortega de 
cabeza, rechaza el portero, y Mi
guel marca el segundo gol.

Minuto 44: Jugada individual de 
Toñín, que regatea a varios contra
rios, incluso al portero, y a placer 
con la puerta vacía, marca el 3-0.

Minuto 57: Penalty inexistente 
sobre el área del Fuensalida, y José 
Antonio transforma el gol.

Entrada regular, debida a la tor
menta que hubo antes y durante el 
partido, lo que restó gran afluencia 
de público, que a pesar de todo ello 
se recaudaron en taquilla 81.000 
pesetas. El partido dio comienzo a 
las 20,45, estando el terreno de jue
go en buenas condiciones. Saca de 
centro el Fuensalida, que desde el 
primer minuto hace un juego de 
gran. calidad, pasando muy bien el 
balón al hueco y jugando al primer 
toque. Esto desconcierta al contra
rio, que ve la avalancha que se le 
avecina. Los fuensalidanos crean 
numerosas ocasiones de peligro an
te la puerta contraria, y merced a 
la gran actuación del portero, unas 
veces con acierto y otras con suer
te, ve cómo el balón no entra a 
pesar del dominio abrumador del 
Fuensalida, que en el minuto 14 
consigue el primer gol en una juga
da muy ligada, con pase a la iz
quierda, y Toñín, muy oportuno, 
marca un bonito gol. A partir de 
aquí el juego del Fuensalida es de 
exhibición y jaleado por el público 
es una máquina de hacer fútbol, 
creando nuevas ocasiones de gol, 
que no llegaría hasta el minuto 29, 
con un centro sobre puerta, y Orte
ga, que ha subido a rematar de 
cabeza, remata; rechaza el portero 
y Miguel lanza a la red: es el. 2-0. 
Sigue el dominio y el buen juego 
del Fuensalida, que tiene a su mer
ced al contrario, acorralándole en 
su área. Por fin llega el minuto 44 
y Toñín, en gran jugada individual, 
regatea a todo el que sale al paso y, 
burlando la salida del portero, 
marca a puerta vacía el tres a cero. 
En el segundo tiempo cambia to
talmente la decoración, convirtién
dose el árbitro en gran protagonis
ta, tolerando toda clase de brus
quedades y violencias, marrullerías 
y malos modos de los de La Pue
bla, pues se emplearon con mucha 
dureza, yendo más a por el hombre 
que a por el balón. Viendo esto los 
fuensalidanos, no quieren exponer, 
porque estaban sus piernas en 
peligro, lo que desluce el buen jue
go realizado en la primera parte. El 
contrario no dejaba jugar y el juego 
se deslució, y así se llegó al minuto 
57, señalándose un penalty que el 
árbitro se saca de la manga, convir
tiéndose en el 3-1 por José Anto
nio. Termina el encuentro: el árbi
tro, bien en el primer tiempo y ca
tastrófico en el segundo, sin autori
dad, muy contemporalizador con 
los de La Puebla y lleno de errores 
en sus apreciaciones. Así no se 
puede pitar; peor, imposible. El 
público bien, correcto y deportivo, 
chillando al árbitro porque veía 
que consentía el juego antideporti
vo de los visitantes. En definitivia, 
3-1, y el Fuensalida primer finalis
ta del torneo de ferias.

WrianoRODRIGUEZ
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Toledo
Durante el fin de semana

Un muerto, cinco heridos 
graves y tres leves 
en accidentes de tráfico

Durante el último fin de semana se han producido en las carreteras 
toledanas un total de cinco accidentes de trafico, con el trágico balance 
de un muerto, cinco heridos graves y tres leves.

Se han efectuado las ya populares pruebas de alcoholemia en número 
de 316, de las cuales solamente dos dieron positivas, mientras 16 de los 
conductores que fueron sometidos a las mismas alcanzaron la tasa 
comprendida entre el 0,6 y el 0,8, que se considera como conducción 
peligrosa. Si las cifras las separamos por días podemos apuntar que el 
viernes día 10 se efectuaron 101 pruebas, con sólo una positiva; el 
sábado fueron 180 las realizadas, también con una positiva, y el domin
go, 35 ninguna de las cuales dio 

• Por lo que se refiere a los acci
dentes, el primero y más grave de 
todos ocurrió a las 18,15 horas del 
sábado en el kilómetro 64,300 de la 
carretera nacional IV, situado en el 
término de Ocaña, donde una fur
goneta marca Renault 4, mátrícula 
M-3236-DC, conducida por José 
Antonio Zambrano Franco, se salió 
de la carretera por causas descono
cidas dando varias vueltas. A con
secuencia del accidente resultó he
rido grave su conductor, así como 
varios ocupantes del vehículo, 
identificados como Santiaga Cer
vantes Torres, de dieciocho años, 
que falleció posteriormente al ser 
ingresada en el hospital Primero 
de Octubre, de Madrid; Faustino 
Gómez Morevenda, de diecisiete 
años, y Estrella Salgado Martín, de 
la misma edad que el anterior. 
• Posteriormente, a las 3,30 horas 
del sábado ocurrió la segunda coli
sión, en esta ocasión en el kilóme
tro 24,700 de la carretera nacional 
IV, situado en el término munici
pal de Añover de Tajo, donde un 
turismo marca Seat 127, matrícula 
TO-8671-G, se salió de la calzada, 
resultando su conductor y un ocu
pante, cuyos nombres no nos han 
sido facilitados, heridos de carác
ter grave.
• El tercer accidente se produjo a 
las 12,15 horas de ese mismo día,

55 niños palestinos podrían 
ser acogidos en nuestra región

La Consejería de Sanidad y Seguridad Social de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha aún no ha recibido del Gobierno ninguna 
respuesta respecto al ofrecimiento realizado para que 55 niños palestinos 
sean alojados en nuestra región.

Juan José Pretel Cano, titular del Departamento, nos manifestaba en 
la mañana de ayer que a pesar de que el ofrecimiento ralizado por su 
Consejería había sido el primero de los hechos en toda España, el Gobier
no aún no había tomado ninguna decisión al respecto. El consejero nos 
manifestaba que al enterarse su Departamento de la voluntad del ejecuti
vo nacional de acoger en nuestro país a más de doscientos niños refugia
dos palestinos, se hizo un ofrecimiento para que 15 de ellos fueran 
alojados en la localidad de Puertollano y 40 en Albacete. Este número de 
55 se podía ampliar si el Gobierno quisiese, pues al tener nuestra región 
transferidas las competencias sobre servicios sociales se podrían ampliar 
las plazas disponibles para acogerlos, aunque supusiese algún sacrificio 
por parte de la Consejería de Sanidadd y Seguridad Social.

LA CASERA, S. A.
PRECISA PARA SU FABRICA DE TOLEDO 

UN SUPERVISOR 
COMERCIAL

SE REQUIERE:
• Formación a nivel universitario.
• Capacidad de trabajo.
• Buena presencia y facilidad de comunicación.
• Edad no superior a treinta y cinco años.
• Carnet de conducir.

SE OFRECE:
• La supervisión de la actividad comercial de la Empresa.
• La oportunidad de una rápida promoción.
• Buen ambiente de trabajo.
• Remuneración a convenir, según capacidad y formación del 

candidato.
• Entrenamiento intensivo a cargo de la Empresa.

SE VALORA:
• Conocimientos comerciales o de «márqueting».
• Inglés hablado y escrito.

SE GARANTIZA:
• La selección del candidato mediante entrevistas con miembros 

de la Empresa.
• La toma de decisión antes del 15 de octubre próximo.
• Absoluta discreción para empleados.

Los candidatos deberán remitir su historial profesional y personal y 
fotografía, a la dirección de LA CASERA en Toledo, avenida Gene
ral Villalba, 10, bajo la referencia de «SUPERVISOR COMERCIAL». 

Se contestarán todas las solicitudes recibidas

positiva.
en el kilómetro 29,800 de la carre
tera nacional 401, situado en el tér
mino de lllescas, donde se produjo 
una colisión frentolateral entre un 
turismo marca Seat 131, mátrícula 
3528-DT, y un Renault 14, matrí
cula M-3735-DU. Se registraron 
dos heridos de carácter leve.
• Poco después, concretamente a 
las 19 horas, ocurría un hecho de 
similares características, en esta 
ocasión en el kilómetro 106 de la 
carretera nacional IV, situado en 
Madridejos, donde una furgoneta 
marca Mercedes, matrícula 
M-5974-EU, conducida por Ma
nuel Zamorano Parrega, de veinti
siete años, chocó contra un vehícu
lo marca Renault 18, matrícula 
CR-8144-F, conducido por Ricardo 
Rodrigo Mata. Sólo se registraron 
cuantiosos daños materiales.
• En último lugar, y por lo que se 
refiere a los accidentes del fin de 
semana, se produjo uno a las 21 
horas, en el kilómetro 97,800 de la 
carretera nacional IV, donde un 
turismo marca Citroen GS, matrí
cula M-7166-Z, chocó contra un 
Seat 128, matrícula M-3101-CD. A 
consecuencia de la colisión ambos 
coches se salieron de la calzada 
volcando, resultando el conductor 
del primero herido de carácter le
ve.

78 vecinos de Buenavista 
se querellan 
contra Vistahermosa
La querella ha sido presentada por supuestos 

delitos de estafa

El grupo de vecinos de Buenavista que acudieron ayer a 
declarar

En la mañana de ayer acudieron a declarar al Juzgado de 
Primera Instancia de nuestra ciudad un grupo de 20 vecinos de 
la comunidad de propietarios Urbanización Ronda de Buenavis
ta, número 8, en virtud de una querella criminal presentada por 
el procurador Juan Bautista López-Rico, en representación de 
los mencionados propietarios, contra la sociedad anónima Inmo
biliaria Vistahermosa. La querella ha sido presentada por los 
supuestos delitos de estafa o apropiación indebida.

Este grupo de 20 vecinos es 
el primero citado a declarar, ya 
que el total de afectados es de 
78, y durante estos días acudi
rán todos ellos a prestar decla
ración, según las citaciones rea
lizadas por el Juzgado de Pri
mera Instancia. En la querella 
presentada se dice textualmen
te: «Que la sociedad logró de los 
componentes de dicha comuni
dad le entregara cada uno la 
cantidad de 150.000 pesetas, 
pues les conminó en el sentido 
de que si no realizaban la en
trega no se podían hacer cargo 
de los pisos adquiridos por di
cho comuneros.»

Por otra parte, mientras que 
los vecinos prestarán declara
ción en estos días, en las dili
gencias previas se ha citado a la

Cubriendo el hueco dejado por Tello

El tercer puesto de la candidatura 
socialista podría ser ocupado 
por un miembro del PAD

El número tres de la candidatura del PSOE de Toledo al Congreso 
podría ser ocupado por un miembro del Partido de Acción Liberal, 
fundado por el ex ministro Francisco Fernández Ordóñez. En fuentes 
próximas al Partido Socialista toledano hemos podido saber que existe 
una cierta inquietud porque esto ocurra. La renuncia al final de Pablo 
Tello a presentarse al Congreso, después de que el comité provincial 
confeccionara la lista a la Cámara Baja con la inclusión del alcalde de 
Talavera, dejó un fallo en la misma, que aunque en un principio se dijo 
que se supliría con un corrimiento en la lista, bien pudiera ocurrir que 
se «coloque» en el tercer lugar a un militante del PAD.

Según nuestras informaciones, 
la beneficiaría de la no presenta
ción del señor Tello, Ana María 
Abascal, desea concurrir a las ur
nas en el tercer puesto, aunque es
ta mujer, militante convenciada 
del partido, no pondría la menor 
objeción, seguramente, si desde 
Madrid la piden que ceda su pues
to a otra persona para convenien
cia del proyecto socialista en Espa
ña.

Puestos al habla con el secreta
rio general del PSOE en Toledo, 
Jesús Puentes, manifestó a este 
diario que como posibilidad sí po
día hablar del asunto, aunque, se
gún él, no veía claro que alguno de 
los hombres del PAD sin sitio qui
siera jugársela en Toledo én'él ter

inmobiliaria para que lo haga a 
las nueve horas del próximo día 
23; en esta citación el querella
do debe presentar los libros de 
contabilidad o en todo caso ex
hibirlos ante el Juzgado de Pri
mera Instancia y presentar xe
rocopia de la parte relativa a la 
venta a que se refiere este pro
ceso penal, a fin de que sean 
compulsadas las xerocopias con 
el contenido de los libros de 
contabilidad.

Por su parte, los vecinos ci
tados a declarar están presen
tando, a requerimiento de la ci
tación de que han sido objeto, 
la documentación que obra en 
su poder relativa a la adquisi
ción del piso y las cantidades 
abonadas o fijadas para la ad
quisición.

cer puesto. «Sinceramente pienso 
que ni a Carmela García Moreno ni 
a Luis González Seara les apetezca 
presentarse en Toledo en el tercer 
lugar. Tengo serias dudas de que 
vayan a ser tantos como dice la 
prensa los hombres del PAD que 
concurrirán en las listas del PSOE. 
Creo que esos 16 militantes de los 
que se habla pueden quedar redu
cidos a cinco o seis.» Estos, en opi
nión del señor Fuentes, son Fer
nández Ordóñez, que iría por Ma
drid; Carmen Solano, por Zarago
za; Berenguer, por Alicante, y 
Carmela García Moreno, Luis 
González Seara y Javier Moscoso, 
sin plaza definida que se sepa. La 
duda quedará disipada, como má- 
xm»; él 16 dé septiembre.--------

AP de Toledo 
dispone ya de un 
esbozo de listas

Alianza Popular de Toledo n0- 
see ya un esbozo de las listas al 
Congreso y al Senado que presen
tará en las elecciones del 28 de oc
tubre. Arturo García Tizón, presi
dente del partido en la provincia' 
reconocía a nuestro diario que 
existe un pacto de silencio dentro 
de AP para no filtrar nombres ni 
dar posibles listas hasta que éstas 
no hayan sido aprobadas definiti
vamente por el órgano nacional.

Al parecer, este anticipo de ¡as 
listas definitivamente se compone 
de una veintena de nombres, apro
ximadamente, todos ellos toleda- 
noss. No obstante, no se descarta 
que sea incluido algún hombre co
rrespondiente al partido de Oscar 
Alzaga, con el que ayer se pensaba 
llegar a un acuerdo definitivo a ni
vel nacional. La cautela de APestá 
en relación con los posibles cam
bios que pudieran establecerse en 
Madrid en las candidaturas envia
das por Toledo y para no dejar al 
descubierto a aquellos militantes 
que a última hora pudieran quedar 
fuera. «Lo que ha ocurrido con el 
alcalde de Talavera de la Reina 
queremos evitarlo nosotros», nos 
explicaba Arturo García Tizón. En 
cambio fue más explícito cuando le 
preguntamos sobre la actividad del 
partido en la provincia y nos habló 
sobre las nuevas adhesiones que 
reciben todos los días, «ya andamos 
por los 1.500 afiliados y durante el 
mes de verano no hemos parado de 
recibir nuevas inscripciones al par
tido». y del ambiente favorable que 
notan en cada pueblo toledano 
donde acuden.

La gestora provincial 
del CDS puede 
quedar aprobada 
hoy en Madrid

Hoy por la tarde puede quedar 
constituida la gestora provincial 
del Centro Democrático y Social. 
Fernando Montero, organizador 
del partido en Toledo, presentará 
ante el órgano nacional una lista 
con siete nombres, incluido el suyo 
mismo, que muy probablemente 
será aprobada sin mayores proble
mas. Según nuestras informaciones 
ha sido rechazado algún militante 
de UCD que ha llamado al teléfono 
del ex gobernador civil.

Durante todo el fin de semana el 
ex gobernador civil de Toledo Fer
nando Montero Casado ha perma
necido en Toledo, trabajando en la 
organización del partido de Adolfo 
Suárez. Ayer por la mañana se en
contraba en su cuartel general pro
visional, establecido en el parador 
nacional Conde Orgaz. «Voy a estar 
hasta esta noche en Toledo y ma- 
ñaña —refiriéndose a hoy— estare 
en Madrid. Es muy probable que 
sea aprobada la gestora provisional 
del CDS y entonces podré dar 
nombres.» No quiso decirnos el nu
mero de adhesiones conseguidas 
desde la presentación oficial dfi* 
partido en Toledo, hecho que se 
produjo el jueves, «porque diga el 
número que diga no se lo creerán», 
argüyó el señor Montero. Según 
sus manifestaciones, la respuesta 
de Toledo ha sido satisfactoria. 
«Estoy buscando fundamental
mente personas que conozco o ten
go referencias muy directas de 
ellas, con fama de honestas y tra
bajadoras. Nuestra ventaja, al ser 
un partido que no está en el poder, 
radica en que las adhesiones que 
obtengamos, muchas o pocas, no 
van a ser dudosas y se moverán por 
ambiciones, como pudiera ocurrir 
en caso contrario», nos declaraba el 
fundador del CDS en la provincia

No quiso, en cambio, decirnos el 
tipo de entrevistas que había man
tenido durante el fin de semana. Al 
preguntarle si había tenido conver
saciones con empresarios toleda* 
nos, guardó un equívoco silencio, 
así como cuando le inquirimos si 
un refuerzo para el CDS en Toledo 
iba a proceder del alcalde de Vma" 
cañas, Demetrio Martínez. El se
ñor Montero ha declarado en v®" 
rías ocasiones que la mayor pmj® 
de .los hombres del CDS en Toledo 
no procederán de su ex partiflP’ 
UCD."
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La denuncia la ha efectuado un sobrino del beneficiario

Un funcionario de Toledo recibió 44.000 pesetas 
para tramitar una jubilación ilegal

Un funcionario, ahora jubilado, del Instituto Nacional de Seguridad 
Social, intentó cometer un fraude en Toledo al conceder una pensión de 
vejez previo pago del interesado de 44.000 pesetas. Aunque los hechos 
no nos han sido explicados con claridad, ante el hermetismo oficial de 
la Dirección General de Seguridad Social en Madrid y del director 
provincial del INS en Toledo, Manuel Ces, YA de Toledo ha podido 
saber que la actuación ilegal del funcionario se ha descubierto por una 
denuncia presentada por el sobrino del toledano que dio la referida 
suma, pese a lo cual no consiguió la percepción de la jubilación.

Exactamente no sabemos cuán 
do ocurrieron los hechos fraudu
lentos. Después de muchas llama
das conseguimos saber que el fun
cionario implicado se jubiló el 11 
de enero de 1979, estando traba
jando como último destino en 
ellnstituto Nacional de Previsión, 
ahora Insalud. Esto hace pensar 
que el intento de fraude del funcio
nario ocurrió con anterioridad a es
ta fecha. Lo cierto es que en la 

El nombramiento de García Ferrero 
como ministro, un refuerzo 
para UCD de Toledo

Canon Copiadoras Centro-Sur, S. A.

SOLICITA para su delegación 
en Toledo

DOS VENDEDORES
UN TECNICO

Interesados dirigirse a C/ Colombia, 3. Toledo. 
Teléfono 22 72 65

De izquierda a derecha, García Ferrero y Protasio Angulo, 
ambos candidatos al Senado por UCD de Toledo

Ayer, sobre las diez de la mañana, el toledano José Luis García 
Ferrero juraba su cargo ante el Rey como nuevo ministro de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación. El nombramiento de este hombre, natural 
de la localidad toledana de Fuensalida, afiliado a Unión de Centro 
Democrático en Toledo, y número tres de la lista al Senado elaborada 
por el grupo centrista toledano, ha sido recibido con optimismo por su 
partido político, ya que puede suponer un avance de cara a su inmi
nente campaña electoral.

Haciendo una breve reseña biográfica podemos señalar que José 
Luis García Ferrero nació en Fuensalida en 1929, se licenció en 
Veterinaria por la Universidad Complutense de Madrid, ampliando 
estudios en el patronato de Biología Animal y en diversas institucio
nes británicas y norteamericanas, llegando a obtener un «master» en 
Minneápolis. En 1958 ingresó en el cuerpo nacional de veterinarios y 
fue destinado como jefe provincial de ganadería en la provicia de 
Pontevedra. En 1962 pasó a prestar servicios dentro del sector indus
trial en empresas privadas, siendo subdirector general de Profilaxis e 
Higiene Pecuaria entre 1967 y 1971, año en que es nombrado director 
del Laboratorio Regional de Sanidad Animal del centro. En julio de 
1976 accede a la Dirección General de Industrias Agrarias y en octubre 
de 1980 a la subsecretaría de Agricultura.

El nuevo ministro ha estado siempre muy vinculado a su tierra 
natal y especialmente desde su ingreso en UCD, donde ha desarrolla
do una actividad eminentemente provicial. Así pues, su ascenso a la 
cartera, que ha sido analizado por muchos sectores como un impulso 

1 del ex ministro de Administración Territorial Rafael Arias Salgado, 
puede suponer también un punto a favor de su partido de cara a la 
campaña electoral y especialmente en las listas al Senado, donde sigue 
incluido ya que no existe incompatibilidad alguna con el nuevo cargo.

primera quincena del pasado mes 
de agosto se presentaron en Toledo 
miembros del Grupo de Inspecto
res de la Seguridad Social (GISS), 
especie de cuerpo policial dentro 
de este organismo y que funciona 
aparte de los inspectores técnicos 
del INSS. «Precisamente durante 
este mes estuve de vacaciones, por 
lo que es poco lo que puedo decir
le», nos declaraba Manuel Ces, di
rector provincial del Instituto Na: 

cional de Seguridad Social, desde 
donde debió intentarse cometer el 
fraude, dentro del departamento 
de pensiones.

Durante la primera quincena de 
agosto, según nuestras informacio
nes, los miembros del GISS despla
zados desde Madrid realizaron una 
profunda investigación hasta llegar 
a tener datos fehacientes de la pre
sunta actuación corrupta del fun
cionario. Al parecer, la investiga
ción la realizaron tanto dentro del 
INSS como a nivel de calle. 
Partieron de la base de una denun
cia presentada por una persona, 
cuyo nombre tampoco hemos podi
do conocer, en la que se relataba la 
percepción por parte de un em
pleado del INSS de 44.000 pesetas 
para que tramitara una jubilación 
inviable, pues el peticionario no 
había cotizado a la Seguridad So
cial durante los 1.800 días percep
tivos. Luego se ha descubierto que 
el denunciante es precisamente el 
sobrino del hombre que quería co
brar la pensión de vejez. El móvil 

El hermetismo oficial hace que se desconozca el nombre del sobornado y cuándo 
ocurrieron los hechos. La denuncia ha sido presentada, seguramente, al no haber 
conseguido la jubilación, pese a que se dio el dinero

para presentar la demanda ha po
dido estar motivado por un doble 
aspecto: el puramente sentimental, 
debido a los lazos consanguíneos, y 
también porque muy probable
mente le dio al anciano las 44.000 
pesetas para sobornar al funciona
rio.

Según nuestras impresiones, el 
supuesto sobornado recibió el di
nero sin que su gestión tuviera éxi
to. Precisamente el expediente que 
presentó ya había sido denegado 
con anterioridad, causa por la que 
el peticionario intentó utilizar la 
vía del dinero para conseguir su 
propósito. No hemos podido saber 
cuándo ocurrieron estos hechos. Lo 
más probable es que sucedieran, 
como decíamos, con anterioridad a 
la jubilación del funcionario impli
cado. Al enterarnos de que este 
hombre tuvo como último destino 
el Insalud, nos pusimos en contac
to con Félix González Encabo, di
rector provincial, quien nos dijo: 
«Es imposible que este funcionario

PROXIMAMENTE SE 
PONDRA 1 LA VENTA 

CENTRO COMERCIAL 
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se jubilara el 11 de enero de 1979 
en el INSALUD, porque, sencilla
mente, en esta fecha no existía tal 
organismo. Sería, en todo caso, en 
el Instituto Nacional de Previsión.» 
El señor González Encabo añadió 
que no le sonaba en absoluto el 
asunto sobre el que le preguntába
mos.

La información de que el funcio
nario en cuestión se jubiló traba
jando en el Insalud la obtuvimos 
en el gabinete de prensa de la Di
rección General de la Seguridad 
Social. Nuestro interlocutor, perio
dista, nos dijo que aunque no sabía 
cuándo se produjo el intento de 
fraude, no descartaba el hecho de 
que la maniobra pudiera haber 
ocurrido una vez jubilado el fun
cionario. «Tampoco es tan difícil 
que en un sitio donde se tienen 
amigos de toda la vida vayas a visi
tarlos y sin que se den cuenta cojas 
los impresos necesarios. Aquí se 
han dado casos de esos, incluso de 
falsificación de firmas.»

Lo seguro es que existe una de
manda judicial contra el funciona
rio afectado por soborno e intento 
de fraude, causa que se verá en su 
día en la Audiencia Provincial. La 
Dirección General de Seguridad 
Social no puede adoptar ninguna 
medida administrativa al estar ya 
jubilado, según informaban a YA, 
por lo que se ha operado por la vía 
penal, para que el juez decida el 
grado de culpabilidad del funcio
nario e imponga la pena correspon
diente en caso de que sea conside
rada correcta la denuncia. Al pare
cer, esta persona se encuentra en 
libertad provisional hasta que se 
celebre el juicio.

Precisamente hace algunos me
ses en el Instituto Nacional de Se
guridad Social, en Toledo, se pro
dujo otra detención por una acción 
parecida a la relatada. La única 
diferencia es que el funcionario co
metió el fraude estando destinado 
en Sevilla.

INMOBILIARIA VISTAHERMOSA, S. A.
0/ VALENCIA, NUM. 1. TEL. 22 32 50 - 22 30 13

TOLEDO

El Ayuntamiento de Toledo y el 
Insalud han formalizado un conve
nio para el arrendamiento de un 
local, que servirá de consultorio 
médico en el barrio del Polígono 
Industrial. Las obras de este local 
ya han comenzado y el mismo será 
propiedad del Ayuntamiento de 
Toledo.

En el convenio firmado se esti
pula que el local será arrendado 
por el Ayuntamiento al Insalud, 
con una mensualidad de 19.200 pe
setas. En el mismo se prestará asis
tencia sanitaria en régimen de am
bulatorio a los asegurados y benefi
ciarios de la Seguridad Social per
tenecientes al mismo, por los 
médicos y practicantes de la Segu
ridad Social. El Ayuntamiento se 
compromete al mantenimiento del 
consultorio, tanto de los gastos de 
personal, exceptuando al médico y 
sanitario, así como los de la Seguri
dad Social, y a cubrir los gastos de 
sostenimiento, limpieza, calefac
ción, teléfono, etc.

El concejal Angel Dorado nos 
manifestaba que con esta medida 
se van a paliar en parte los proble
mas sanitarios del barrio, pero que 
se han de estudiar la posibilidad de 
crear una unidad de urgencias, así 
como conseguir que las consultas 
se pasen en turnos de mañana y 
tarde. Otro de los beneficios que va 
a traer la creación de este ambula
torio, será el de la propia comodi
dad para los médicos y pacientes, 
ya que actualmente las consultas 
se pasan en dos pisos propiedad 
del Ayuntamiento y en ocasiones 
las esperas son muy numerosas y 
obligan a los enfermos a guardar su 
turno en la calle. Igualmente, An
gel Dorado nos manifestaba que de 
esta forma se va a poder conseguir 
una estabilidad en los cuadros mé
dicos, ya que por el momento han 
sido bastantes los facultativos que 
han pasado por el Polígono y se 
han marchado bastante desilusio
nados de las condiciones que había 
para atender a los enfermos.
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B director provincial procedió a la recepción de 
obras del nuevo colegio de patrocinio

El colegio cuenta con quince 
unidades de EGB y preescolar 
y una de Educación Especial

En la mañana de ayer, lunes, se procedió a la recepción de obras del 
nuevo grupo escolar creado en la barriada de Patrocinio de San José y que 
cuenta con 14 unidades más otra de Educación especial, con una capaci
dad para 640 alumnos y unas instalaciones que pueden considerarse como 
las más avanzadas respecto al resto de centros de este tipo en Talavera.

En el acto de recepción estuvieron presentes, junto al director provin
cial de Educación, Bonifacio Alcañiz, el alcalde de la ciudad, los directo
res de los colegios nacionales de Talavera y varios técnicos dependientes 
de las delegaciones provinciales de Educación y Hacienda. La visita de 
director provincial se encuadraba dentro del recorrido que está llevando 
a cabo durante estos días para proceder a la recepción de un buen número 
de centros escolares. Tras visitar las instalaciones del grupo escolar de 
Patrocinio, Bonifacio Alcañiz, con las personalidades que le acompaña
ban, mantuvo una rueda de prensa en la que se tocaron diversos puntos 
relacionados con la educación en la provincia, deteniéndose especialmen
te en el comentario de la sitación educativa en Talavera.

Comenzó el director provincial dando cuenta del nivel de escolariza
ción alcanzado en Talavera, apuntando que la misma en este momento 
es óptima, no existiendo zonas donde haya una necesidad acuciante, «si 
bien —dijo el director— es gracias a la colaboración que desde el punto 
de vista de la enseñanza privada se está desarrollando». Bonifacio Alcañiz 
volvió a hacer hincapié en el trabajo que se lleva a cabo desde la delega
ción para conseguir un equilibrio satisfactorio entre la enseñanza privada 
y la estatal, ya que, como él mismo apuntó, si a nivel provincial la 
enseñanza privada acapara el 27,5 por 100 de los puestos escolares, en 
Talavera la relación entre ambos tipos de centros se decanta claramente 
hacia la enseñanza privada, que cuenta con el 62 por 100 del total de 
plazas en nuestra ciudad.

Más de trescientos millones invertidos en colegios
Bonifacio Alcañiz, que durante las últimas semanas realiza un número 

importante de visitas a los pueblos donde se está procediendo a la 
recepción de obras de centros escolares, dio cuenta de los colegios que 
este mismo mes van a iniciar sus funciones por vez primera y que ha 
supuesto un total de unos trescientos millones de pesetas la inversión 
realizada por el Ministerio por obras y equipamiento de los centros. Así 
se refirió a los colegios inaugurados en Noblejas, Mocejón, Consuegra, 
Santa Cruz de la Zarza y Ocaña.

El nivel de escolarización en la provincia —dijo el director— está al 
cien por cien en cuanto a EGB y al 85 por 100 en preescolar, considerando 
que el polígono de Toledo y Talavera en su conjunto, por el crecimiento 
vegetativo, son zonas negras respecto al resto de la provincia, apuntando 
el director que desde la delegación se está luchando por alcanzar una 
mayor escolarización en cuanto a educación especial.

También volvió a referirse Bonifacio Alcañiz a la Educación Perma
nente de Adultos y a los logros alcanzados en esta área para el que se han 
creado tres nuevos centros exclusivamente dedicados a la educación de 
adultos y para los que el próximo día 16 se abrirá el plazo de preinscrip
ción en los mismos lugares donde están ubicados, aunque en casos como 
el de Talavera aún no se hayan finalizado las obras de adaptación.

Sobre el colegio proyectado para el paseo de la Estación de nuestra 
ciudad dijo el director provincial que el tema ya está clarificado y en este 
momento se está desarrollando el proyecto del nuevo grupo escolar, por 
lo que esperan que las obras del mismo estén adjudicadas antes de fin de 
año.

Otro de los temas preocupantes en la Dirección Provincial es el de la 
nueva escuela de artes aplicadas que va a crearse en Talavera y para la 
que al parecer ya hay un compromiso adquirido desde el Ayuntamiento 
para que se ponga a disposición del Ministerio la planta baja del edificio, 
en la que podrían comenzar las actividades a primeros de octubre.

Finalmente, tenemos que hacer constar que el nuevo colegio creado en 
la barriada de Patrocinio, que cuenta con 640 puestos escolares, 14 
unidades y una más de Educación Especial, ha supuesto un desembolso 
total de 54 millones de pesetas: 24 para la primera fase, 26 para la 
segunda y cuatro millones para equipamiento.

Con la visita de monseñor Innocenti 
se clausuraron 
los festejos de la Virgen del Prado

Participantes en el concurso de rondallas ante 
la ermita del Prado

Monseñor Innocenti durante la celebración. A 
la izquierda, el canónigo obrero Antonio Ca

brera
Con la misa concelebrada en la ermita del Prado 

el pasado domingo, presidida por el nuncio de Su
Santidad en España, monseñor Innocenti, se clausu

la Hermandad deraron los actos programados por

La celebración se inició el pa
sado día 4 y se ha visto culmina
da con los actos que a lo largo de 
este fin de semana se han desa
rrollado en la ermita del Prado. 
El sábado, a las diez de la maña
na, se celebró una misa cantada y 
se dio lectura de la novena. Por la 
tarde se celebró el santo rosario, 
la Eucaristía, homilía, novena, 
plegaria y salve. El reverendo Ni
colás Sánchez Prieto dirigió la 
palabra a los fieles dentro de la 
celebración Eucarística vesperti
na, teniendo el sábado como te
ma el de «María, prototipo de 
mujer: el Poderoso ha obrado en 
mí maravillas».

Por la noche, y ante el bello 
marco de la ermita del Prado, tu
vo lugar un concurso de «Rondas 
a la que es Madre y Reina de 
Talavera»: Participaron diversos 
grupos cantores de nuestra ciu
dad ante un numerosísimo públi
co que ha seguido masivamente 
todos los actos. La tuna de Tala- 
vera abrió el turno de actuacio-

^PROFESION CON FUTUROl O

Nuestra Señora del Prado para la celebración de la 
fiesta de la Virgen talaverana, que este año ha sido 
especialmente brillante por ser el 25 aniversario de 
la coronación canónica de Nuestra Señora.

nes para dar paso a las Hijas de 
María, Ramón Avila, Tarantos-4 
y José Luis Viñas.

Quizá lo menos importante sea 
decir que el concurso lo ganaron 
los componentes de Tarantos-4 y, 
por el contrario, habría que resal
tar el cantar emocionado con que 
los participantes saludaron con 
sus letras y acordes a la Virgen 
talaverana.

El domingo, día en que se cele
bra la fiesta principal de la Her
mandad, se iniciaron los actos, a 
las ocho y media de la mañana, 
con la Eucaristía. Al filo de las 
doce llegaba ante la fachada de la 
ermita la comitiva, en la que ve
nía el nuncio de Su Santidad en 
España, monseñor Innocenti, pa
ra presidir la misa concelebrada y 
dar la homilía e impartir la ben
dición papal a los presentes. 
Monseñor Innocenti, que fue re
cibido en los aledaños ae la ermi
ta por una gran multitud que se 
agolpaba en los alrededores, dijo 
durante la homilía que también

quería honrar a la Santa Patrona 
y «me siento obligado a hacerlo, 
especialmente este año de la visi
ta papal». Se refirió monseñor al 
gran amor del Papa por la Virgen 
y su dedicación a la obra de apos
tolado mañano, para recordar a 
continuación la consideración • 
que el Concilio Vaticano II hizo 
sobre la Virgen como Madre de la 
Iglesia. Finalmente aludió al gran 
número de gentes que han honra
do a la Virgen del Prado con su 
presencia durante todos estos 
años, recordando el día de la Co
ronación, hace veinticinco años, y 
Cara terminar diciendo: «Dios 

endiga vuestra felicidad y que
Ella siga velando por vosotros.»

Terminada la misa, a la que 
asistieron casi todos los miem
bros de la Corporación Munici
pal, monseñor Innocenti fue reci
bido en el Ayuntamiento talave-. 
rano, donde se le ofreció una gran 
ánfora de cerámica, para pasar a 
continuación a degustar un vino 
español.
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WINTERTHUR SEGUROS
para Toledo y provincia precisa

JEFE DE ZONA COMERCIAL
SE REQUIERE:

• Profesional del seguro o de la venta.
• Dotes comerciales.
• Deseos de promoción.
• Mayor de 25 años.

SE OFRECE.
• Seguridad en el empleo.
• Inclusión en nómina y seguros sociales.
• Sueldo a convenir.
• Locomoción y dietas a cargo de la empresa.

Enviar solicitudes manuscritas con dos fotografías recientes, adjuntan
do historial personal y profesional, a Madrid, glorieta de Cuatro 
Caminos, números 6 y 7. Winterthur Seguros, a la atención del 

Sr. Catalá. Reserva absoluta

Con la dotación de un 
cromotógrafo de gases

El CNDS 
incrementará 
sus actividades 
en sanidad 
ambiental

Tras el paréntesis estival y la 
vuelta al trabajo, las actividades en 
el Centro Nacional de Demostra
ción Sanitaria han cobrado su rit
mo habitual en los diferentes servi
cios. Noticiable es la toma de pose
sión del nuevo director en su se
gunda etapa, y primera con 
nombramiento oficial, Emiliano 
Azón Soto, y noticiable es la dota
ción por parte de Sanidad de un 
nuevo aparato denominado cromo
tógrafo de gases al servicio de la 
sanidad ambiental de dicho centro.

Puestos en contacto con el jefe 
de servicio, Juan Atenza, nos dijo: 
«Supone para el área sanitaria de 
Talavera e incluso de Toledo, por 
ser el único a nivel oficial que exis
te en la provincia, algo muy impor
tante y trascendente a la hora de 
analizar profundamente los pesti
cidas y otras sustancias contami
nantes del medio ambiente. Con él, 
además es posible analizar alimen
tos, dictaminar la presencia de la 
colza en los aceites y descubrir si 
los vinos son tratados con cloropi- 
trina.»

«Su utilidad es, pues, necesaria 
para conocer la pureza de los ali
mentos que tomamos y del medio 
ambiente que respiramos.»

El aparato en cuestión, cuyo va
lor aproximado se acerca a los dos 
millones de pesetas, entrará en 
funcionamiento en cuanto los téc
nicos de la firma proveedora se 
personen en nuestra ciudad para 
realizar el montaje.

I. RODRIGUEZ

Con una gran participación infantil

Se celebraron
las fiestas de Gamonal

La peña El Toro animó los festejos taurinos
El pasado domingo finalizaron las fiestas de verano en la barriada 

de Gamonal, que como cada año han registrado una gran participación 
en cuanto a público se refiere. En la edición de este año se ha registrado 
la novedad de la participación de un centenar de niños en la gran gama 
de concursos de tipo infantil que la comisión de festejos realizó en la 
plaza de la Constitución.

Los actos festivos dieron co
mienzo el pasado martes con una 
quema de fuegos artificiales y con 
la elección de las reinas de las fies
tas 82. Resultaron elegidas Puri 
Corrochano como reina y María 
José Gómez y Ana María Rubio 
como damas de honor.

A lo largo de las jornadas festi
vas se han desarrollado en la ba
rriada las típicas verbenas popula
res y los clásicos concursos de bai
les, que dieron como vencedores al 
matrimonio de la Cruz en la moda
lidad de pasodobles y a los señores 
de Muñoz en el concurso de jotas.

Los aficionados al fútbol 
también han disfrutado de este de
porte dentro de estas fiestas, pues 
el equipo representativo del barrio 
se enfrentó en dos jornadas dife
rentes al Deportivo Comunicacio
nes y a la UPD Alberche. La cuca
ña ha sido otra de las modalidades 
deportivas de la cual los gamoni- 
nos han podido disfrutar, 
resultando ganadores en este difí
cil arte de la subida al palo, la pa
reja formada por José Angel Julián 
y Rafael Gómez.

Las vaquillas, atracción especial
Pero la diversión preferida por 

los vecinos de Gamonal fue el toreo

de las tradicionales vaquillas. Du
rante las tres jornadas eh que se 
torearon las vaquillas, la eventual 
plaza de toros registró un lleno ab
soluto con el fin de contemplar-te 
variados revolcones que sufrían los 
mozos por los astados. En estos 
festejos mención especial merecen 
los 46 componentes de la peña El 
Toro, que dieron un gran colorido 
a la fiesta taurina, tanto dentro co
mo fuera del coso.

Las vaquillas hicieron disfrutar 
de todas las emociones posibles a 
los gamoninos, y hasta una de ellas 
se dio un «paseíto» por la barriada 
al escapar del coso taurino.

Los jóvenes componentes de-» 
comisión de festejos premiaron al 
final de estos actos a Fernando 
Chiquero por su valentía; Francis
co Valero, como la persona n»8 
castigada por los astados; a -F«® 
Sánchez, por la mejor ovación con
quistada; a Félix Carretas, por rea
lizar la mejor faena de las fiestas, y 
a Miguel Dávila como el mejor to
rero infantil.

En fin, un programa de actos 
que hicieron las delicias, tanto de 
los vecinos de Gamonal como la de 
muchos visitantes, que disfrutar011 
de los festejos entre un fresco 'de®' 
tecillo y algunas gotas de lluvia
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ESPECIAL SAN PABLO DE LOS MONTES------------------------- <—
Un pueblo 
eminentemente 
ganadero

I,a actividad económica de San 
Pablo de los Montes, y por tanto su 
riqueza, está basada en la ganadería, 
ya que su terreno no es en absoluto 
propicio para la agricultura. Sola
mente algo de cereal y muy poca 
ciña ponen la nota agrícola en los 
pocos fértiles campos que ('ircundan 
la cilla. Así, pues, puede afirmarse 
que la ganadería ocupa el 75 por 100 
de la población (íctica de San Pablo, 
mientras el otro 25 se lo reparten los 
sectores secundario y terciario.

Existen en la localidad una indus
tria, una carpintería, alguna chaci
nería y carias tiendas de diversos 
ramos. Con ello, el lugar tiene prác
ticamente cubiertos sus puestos de 
trabajo, e incluso de forma eventual 
trabajadores de Menasalbas o de Re
tuerta de Buyaque se desplazan en 
busca de trabajo a la villa toledana.

Por otro lado, dentro de las em
presas, las más grandes no emplean 
a más de ocho o diez personas, nú
mero bastante parco como para pen
sar en una industria floreciente. Sin 
embargo, y contando con que los 
campos no son excesivamente apete
cibles para el desarrollo de la agri
cultura, San Pablo cuenta con una 
fuentes de riqueza accesoria: sus 
bosques. Después de la repoblación 
forestal de pinos en la zona, muy 
pocos pueblos de la provincia poseen 
tantas hectáreas verdes dentro de su 
término.

Para las horas de ocio y descanso, 
San Pablo posee una discoteca, un 
pub, dos piscinas públicas y varias 
cafeterías, que, además de propor
cionar confort y diversión a los veci
nos, dotan al pueblo de no pocos 
puestos de trabajo, uno de los bienes 
más preciados cuando un país está 
inmerso de lleno en una crisis econó
mica.

Y sólo queda decir, para terminar 
este improvisado balance económico 
de San Pablo, que existe un balnera- 
rio propiedad del Ayuntamiento, al 
que asisten muchas personas de la 
provincia de Ciudad Real, aunque el 
pueblo tiene una relación más signi
ficativa con Toledo.

Mariano Castro, alcalde de San Pablo de los Montes

«La Corporación no trata a nivel de partidos 
porque todos somos amigos»

«En general, nuestra Corporación no trata a nivel de partido 
porque todos somos amigos, aunque a veces los más jóvenes no estén 
de acuerdo con algunas de nuestras decisiones.» Con estas palabras 
comenzaba nuestra conversación con el alcalde de San Pablo de los 
Montes, Mariano Castro Rodríguez, quien, por cierto, sólo ejerce el 
cargo desde marzo de este año, ya que en estas fechas dimitió su 
antecesor en la Alcaldía. Con una población de 1.800 vecinos, la 
Corporación Municipal de San Pablo de los Montes se compone de 
cuatro concejales del PSOE, entre ellos el alcalde; dos de UCD, dos 
¡independientes y uno del PCE. Pero su censo de habitantes, a pesar 
del éxodo rural de los años sesenta, se mantiene, porque, como dice 
el presidente de la Corporación, «muchos de los que se fueron 
regresan constantemente».

Para darnos cuenta de los pro
blemas de infraestructura de al
gunas zonas del pueblo, basta el 
dato de que con la llegada de Ma
riano Castro al Ayuntamiento lo 
primero que se hizo fue arreglar 
el reloj situado en la iglesia y el 
campanario de la parroquia, que 
estaba en condiciones bastante 
deficientes.

Por su situación geográfica y 
por las características de su sue
lo, San Pablo de los Montes es 
uno de los pueblos que más sufre 
el azote de la sequía dentro de 
nuestra provincia. A pesar de que 
recientemente se puso en marcha 
una nueva captación de agua, su 
rendimiento no ha sido muy efi
caz, y los vecinos sólo disponen 
de agua entre las diez de la ma
ñana y las ocho de la tarde, aun
que hay que decir que las restric
ciones solamente se aplican en Is 
fechas veraniegas.

«En lo que se refiere a pavi
mentación —nos dice el alcal
de—, hemos empezado a asfaltar 
la calle Real, que va desde la ca
rretera del cuartel viejo a la plaza 
del Altillo, con un presupuesto de 
cinco millones de pesetas, sufra
gado al 50 por 100 entre Ayunta
miento y Diputación. Y, además, 

tenemos previsto continuar estas 
obras en las calles Perchal y 
Menasalbas.»

En materia escolar, las plazas, 
según nos informaba el alcalde, 
son suficientes, y los seis maes
tros que hay en el pueblo garanti
zan los niveles menores de la en
señanza. No obstante, en este te
ma el problema que existe en San 
Pablo de los Montes es que los 
alumnos tienen que desplazarse a 
otras localidades después de fina
lizar el quinto curso de EGB, lo 
que supone un gran problema pa
ra los habitantes. Acerca de la 
situación, el Ayuntamiento se ha 
dirigido al Ministerio de Educa
ción, pero la solución parece bas
tante oscura por el momento.

En zonas verdes, tampoco la 
situación de San Pablo es muy 
boyante. «En realidad, cuando 
nosotros llegamos al Ayunta
miento —afirmaba el alcalde— el 
parque que ahora existe ya esta
ba hecho, pero hemos tenido que 
pagar alguna deuda que aún esta
ba pendiente.»

En el terreno deportivo existe 
un campo de fútbol municipal 
que no hace mücho el Ayunta
miento trató de poner en condi
ciones. «A nosotros también nos

Mariano Castro, alcalde de San Pablo de los Montes. Tras 
medio año de gestión, el cargo le ha dado satisfacciones y 

desvelos
gustaría tener un polideportiva 
—señalaba en tono melancólico 
el señor Castro—, pero sin una 
subvención es imposible que po
damos comenzar las obras.»

Hogar de ancianos es otro de 
los servicios de que carece la loca
lidad. Para su construcción, la 
Corporación se puso de acuerdo 
con un arquitecto para que se hi
ciese un proyecto de ubicación en 
los terrenos de las antiguas es
cuelas, que hoy se encuentran en 
ruinas. Asimismo se intentó lle
gar a un acuerdo con la Caja Ru
ral Provincial, pero tal y como 
reflejaba el alcalde, la actual Cor
poración no tendrá tiempo ni si
quiera para iniciar los trámites.

Satisfacciones y desvelos

A pesar del poco margen de 
tiempo que ha tenido Mariano 

Castro, ya ha podido comprobar 
lo que son los entresijos y la fa
chada de un ayuntamiento, y, por 
tanto, se hacía necesaria una opi
nión al respecto. Así expresaba 
su experiencia el alcalde de San 
Pablo de los Montes:

«A veces te produce satisfac
ciones y a veces desvelos por no 
poder realizar lo que a ti te gus
taría que se hiciese. Pero, en ge
neral, se puede decir que es un 
cargo que roba mucho tiempo de 
la vida personal.»

Y, para finalizar, se queja de la 
ubicación del depósito de agua y 
de las escasas expectativas cultu
rales que se presentan a los jóve
nes de hoy. Desde luego, el pano
rama podía ser bastante mejor, 
pero a partir de ahora será la pró
xima corporación quien tenga la 
última palabra.

Excmo. Ayuntamiento de San Pablo 
de los Montes

Fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Vera Cruz
ACTOS RELIGIOSOS

Lunes 13 de septiembre: A las 6 de la tarde, solemnes vísperas, con asistencia de las autoridades.
Martes 14 de septiembre: A las 12 de la mañana, procesión con la imagen del Santísimo Cristo de la Vera Cruz, y seguidamente, solemne misa.
A las 5,30 de la tarde, procesión alrededor de la iglesia, ofrecimiento y pujas de objetos.
Miércoles 15 de septiembre: A las 12 de la mañana, procesión con la imagen de la Santísima Virgen de los Dolores y misa.

ACTOS PROFANOS
Lunes 13 de septiembre: A las 6,30 de la tarde, apertura de Ferias 1982, con llegada de la Banda de Música de Santa Cruz de la Zarza, procediéndose 
seguidamente al pasacalles tradicional, precedido por los gigantes y cabezudos. las 11 de la noche se quemará en las inmediaciones de la verbena 
municipal una bonita y escogida colección de fuegos artificiales, a cargo de la prestigiosa casa Pirotecnia Manchega, de los hermanos Morales, de 
Madridejos (Toledo), y amenizada en cada lapso de quema de artificios con una escogida obra a cargo de la Banda de Música ya citada en principio. 
Martes 14 de septiembre: A las 8 de la mañana se tocará una diana floreada por las calles de la localidad. A la 1 de la tarde será ofrecida, en 
la Casa Consistorial (salón de festejos), la tradicional y típica limonada a todos los hijos de pueblo y colonia veraniega y forasteros en general. 
A las 8 de la tarde, III Marathón Popular, con la participación de todo el que se inscriba. Desde las 10 de la noche en adelante, grandes y populares 
bailes en la verbena municipal con la interpretación de escogidas piezas de música por la Banda de Santa Cruz de la Zarza.
Miércoles 15 de septiembre: A la 1 de la tarde, pasacalles amenizados por la Banda antes citada y con la participación de los príncipes del rejoneo 
con sus espectaculares caballos. A las 6 de la tarde, gran corrida de rejoneo por los príncipes del rejoneo y los forcados de Portugal. Desde las 10 
de la noche en adelante, concurridísimos bailes en la verbena municipal, por sus escogidas obras musicales y buena interpretación por la Banda antes 
mencionada.
Jueves 16 de septiembre: A las 10 de la manaña, II Trofeo de Atletismo Infantil Ciudad de San Pablo en el Campo Municipal de Deportes. A las 
6 de la tarde, gran becerrada. A las 8,30 hasta las 10,30 y de 12 a 3 de la madrugada, amenizará la verbena municipal la renombrada orquesta Omega. 
Sobre las 10 de la noche, actuación de nuestros embriones artistas Fran y Gazpacho, con la que pasarán un divertido rato humorístico. A las 2 de 
la madrugada, tradicional carrera de burros.
Viernes 17 de septiembre: A las 7 de la tarde, juegos infantiles de variadas especies y sorpresas. A las 10 de la noche intervendrá el conjunto 
musical Alcazaba con sus escogidas obras musicales modernas. A partir de esta hora se tendrá el tradicional baile de disfraces, donde se resaltará 
el buen gusto, tipismo y garbo de los participantes, a los que se gratificará con primero, segundo y tercer premios.
Sábado 18 de septiembre: A las 4 de la tarde, gran competición de tiro al plato. A las 8 de la noche, gran espectáculo infantil. A las 11 de la 
noche, espectáculo de variedades en la plaza de toros con la actuación de la gran estrella del espectáculo Marian Conde.

NOTA.— El Ayuntamiento se reserva el derecho de suprimir o modificar el orden de los festejos si las circunstancias así lo aconsejaran, no 
haciéndose responsable de cualquier accidente que pudiera ocurrir en concursos o competiciones.

LA COMISION DE FESTEJOS
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Así fueron los orígenes 
de San Pablo de los Montes

La amenidad del paraje, la abundancia de agua, 
su rica vegetación, con variada producción de ma
dera, atrajo, desde las más tempranas épocas, a 
población; representada, en primer lugar, por el 
hombre paleolítico, del que se ha encontrado un 
cuchillo. También hay testimonios del neolítico, 
con hachas labradas en diorita y fibrolita.

Esta primitiva población debió consolidarse al 
resguardo de las sierras y mantenerse en el aislado 
territorio en las épocas siguientes. Pero hasta la 
dominación visigoda carecemos de testimonios ar
queológicos. De este tiempo visigodo se conservan 
ruinas apreciables de un antiquísimo cenobio feme
nino, como hubo otros en varios lugares de nuestra 
provincia. El conde de Cedillo dio a conocer una 
serie de piedras, luego dadas a conocer por Rey 
Pastor, consistentes en un cimacio, impostas y pi- 
lastrillas ricamente labradas con el biselado carac
terístico de los visigodos. Los restos aparecen em
butidos en el muro ruinoso del que después fue 
monasterio de agustinos calzados.

Pudiera fecharse el tal cenobio de monjas a fina
les de la dominación visigoda, siendo abandonado 
o destruido durante la invasión musulmana. Hay 
una vieja leyenda que sostiene la desaparición del 
monasterio por un milagro, por el que abriéndose 
la tierra, le sepultó, salvando a las monjas de la 
profanación islámica. No es extraño que la peque
ña imagen de Nuestra Señora de Gracia, aparecida 
en el Bajo Medievo, sea otro testimonio a tener 
presente en la historia del antiguo monasterio

Es de interés consignar que uno de los picos de 
la sierra se llama San Vicente; cuyo culto debió 
iniciarse a finales del imperio romano y florecer en 
la España visigoda, sobre todo en la zona central de

la Península, próxima a los lugares de nacimiento 
y bautismo del santo. En el Morro, donde se locali
za el monasterio visigodo, se halló una pequeña 
imagen del siglo XIII, cuando todavía no existía el 
moderno núcleo urbano conocido por San Pablo, 
que debió iniciarse en esa centuria, al levantarse en 
estos parajes las chozas de los pastores que traían 
aquí sus ganados. Parece que fueron pastores de 
merinas, merineros, los que hicieron las primeras 
chozas de ramaje con armadura de madera. A veces 
estas viviendas fueron temporales, sobre todo en 
un principio.

La ermita y luego el convento atendieron a estos 
serranos en el primario cumplimiento de sus debe
res religiosos. Así se fueron lentamente formando 
los diferentes grupos o barrios, mantenidos mucho 
tiempo separados entre sí. Pero todavía en 1246, en 
el documento de venta de los Montes al Ayunta
miento de Toledo, entre los varios lugares que se 
cita no aparece el de San Pablo. Hemos de llegar 
a mediados del siglo XIV para que Alfonso IX, en 
su «Libro de la montería», hable del pueblo, al 
referirse a las armadas o puestos de espera.

En el 1461, el rey Juan II dio privilegio para que 
fueran exentos de tributos 30 vecinos que vivieran 
en tres ventas que Toledo había de construir en sus 
montes, precisamente en el camino de esa ciudad a 
Andalucía. En virtud de ello, por extensión, el 
Ayuntamiento de Toledo concedió poco después al 
lugar de San Pablo las mismas exenciones tributa
rias para que tuviese este pueblo una casa-mesón y 
«buen hospedaje para los pasajeros en tránsito a 
Andalucía».

De «Los pueblos de la provincia de Toledo», 
de Fernando Jiménez de Gregorio.

----------------------------- -- --------- — 14-IX-19*2
Nambroca-------------------------------------------- -

Los campos, totalmente 
destrozados

NAMBROCA. Hilario G. de Gracia.
Desolación, ruina y desesperación se aúnan en una población cuya 

principal riqueza es el campo, al igual que muchos de los pueblos de 
nuestra provincia. El dicho aquel tan antiguo de que las desgracias 
nunca vienen solas ha tenido su total revivencia en la localidad de 
Nambroca. La gran cantidad de agua y granizo descargada por una 
tormenta que tuvo su desarrollo entre las cinco y media y ocho de la 
tarde ha provocado lo que aquí se denomina la mayor desgracia colecti
va en lo que va de siglo. Efectivamente, la magnitud del desastre ha 
sido tal que es imposible describirle totalmente en unas cuantas líneas.

María de Gracia Ubeda, reina de las fiestas y licenciada en Magisterio

«Mi gran ilusión es ser 
maestra en un pueblo»

María de Gracia Ubeda Pérez, 
con veinte años, será la reina de 
las fiestas de San Pablo 1982. Di
cho así, la cosa parecería comple
tamente normal, pero si añadi
mos que la chica vive en Madrid 
y éste es su segundo año consecu
tivo en el «cargo», la elección co
mienza a salirse de los lindes de 
la normalidad. «El año pasado 
—nos dice María de Gracia— me 
presenté a la elección porque me 
empujaron unos amigos, pero en 
éste no hemos sido elegidas por 
votación.»

La reina de las fiestas nació en 
Toledo hace veinte primaveras, y 
aunque sus padres son naturales 
de San Pablo, actualmente vive 
en Madrid. Quizá por ello la rein

cidencia en la elección no ha sen
tado demasiado bien a algunos 
vecinos del pueblo, pero esto es 
pura anécdota.

Sobre otros aspectos de su vi
da, María de Gracia nos desía: 
«Este año he acabado Magisterio 
y a partir de ahora me dedicaré 
de lleno a preparar oposiciones, 
ya que mi ilusión desde siempre 
ha sido llegar a ser maestra.» Más 
tarde nos dijo que pasaba los fi
nes de semana y los veranos en el 
pueblo, pero comentó que no la 
gustaría vivir todo el año en San 
Pablo. Y tras ello una confesión 
sorprendente y desconcertante: 
«Mi ilusión sena poder ejercer el 
Magisterio en un pueblo porque 
las relaciones con los niños son

más fraternales que en una gran 
ciudad.»

Acerca de sus preferencias, la 
reina nos señaló que ocupaba su 
tiempo libre escuchando música 
de todo tipo, haciendo deporte, 
jugando al mus o leyendo a los 
clásicos. Y también nos dejó caer 
algunos nombres de cada una de 
sus aficiones: Queen y Beethoven 
en música, Jorge Manrique en 
poesía y la gimnasia, el «footing» 
o la natación en deporte.

Después de su elección, no 
queda más remedio que acudir al 
mus para opinar sobre María de 
Gracia. En esta ocasión, San Pa
blo tiene una reina de ordago a la 
grande.

Reina y damas de las fiestas

GREGORIO CRIADO 
MARTIN

Comercio en general
★ ★

Les desea a sus clientes felices fiestas 
★ ★

Plaza del Generalísimo, 7. Teléfo
no 41 50 Ó9. San Pablp de los 

Montes (Toledo)

EMBUTIDOS 
TELLO

• El mejor embutido serra
no de la provincia

LES DESEA A LOS 
CLIENTES EN ESTA 
LOCALIDAD 
UNAS FELICES FIESTAS

*

Teléfono 41 50 72.
San Pablo de los Montes 
(Toledo)

De izquierda a derecha, y de arriba a abajo, María de Gracia 
Ubeda Pérez, reina de las fiestas; Rosa María Sánchez Pérez, 
dama de honor; Milagros Salinero, dama de honor y María Paz 

Bravo, reina infantil

Los agricultores de este pueblo, 
al igual que la inmensa mayoría de 
los de nuestra provincia, se veían 
afectados por la larga sequía que 
padecen los campos por espacio de 
más de dos años. Esa crisis coyun- 
tural había provocado un evidente 
proceso de empobrecimiento de las 
gentes del campo, agravándose 
mucho más con los últimos suce
sos. Lo que parecía ser una pertur
bación atmosférica de poca impor
tancia, en el transcurso de unos 
pocos minutos desembocó en un 
dantesco espectáculo de rayos, 
truenos, agua y granizo. El cielo 
tomó visos de fantasmagórico. Las 
insignificantes gotas de agua de un 
principio se fueron convirtiendo en 
enormes bolsas de agua, acompa
ñadas de un fuerte viento de sures
te. Parecía como si el agua conteni
da en esas nubes por tantos meses 
quisiera anegarlo todo. Desde lue
go así ocurrió. Después de unos 
cuantos minutos de impetuosa llu
via, las nubes empezaron a arrojar 
granizo. Algunos tan gordos que la 
gente del pueblo los compara como 
huevos de perdiz. Efectivamente, 
su diámetro no debió ser pequeño, 
pues el sábado por la tarde se con
servaban algunas de estas bolas de 
hielo, de un considerable volumen, 
entre las pajas del cereal recolecta
do. El agua empezó a embalsarse y, 
en los desniveles, a correr de forma 
torrencial, llevando consigo una 
verdadera carga de cieno, piedras y 
plantas. La carretera de Toledo a 
Madridejos quedó cortada en va- 
ríos puntos entre Nambroca y Al-

monacid, siendo imposible pasar 
adelante por la altura que alcanzó 
el agua.

Esa misma noche la gente del 
campo ya empezó a tener ciertas 
sospechas en torno a los daños que 
podía haber ocasionado esa tor
menta. Por el pueblo, en algunas 
calles convertidas en un verdadero 
río, se veían entre las aguas restos 
que presagiaban un desastre entre 
los cultivos.

Los cálculos estimativos en tor
no a los daños ocasionados se ci
fran en cantidades cercanas a los 
100 millones de pesetas, montante 
muy importante en un pueblo que 
vive solamente de la agricultura. 
Las viñas quedaron totalmente 
arrasadas; el olivar,con los suelos 
llenos de aceitunas; la patata, con 
tallos como único resto.

En este fin de semana la Cámara 
Agraria empezó a reunir a los afec
tados y elaborar informaciones fi
dedignas en torno a los destrozos. 
Las autoridades municipales han 
solicitado entrevistas a las autori
dades provinciales con el fin de 
conseguir ayudas para paliar la 
triste situación que se avecina.

El alcalde accidental, Felipe Bo
tica, comentaba: «Intentaremos 
buscar ayudas de los organismos 
oficiales, porque después de dos 
años de sequía esto ha llenado el 
vaso. Así, muy pocos agricultores 
se podrán sostener.» En la plaza, el 
sábado por la mañana no se veían 
nada mas que caras tristes y llan
tos de algunas mujeres. Desde lue
go, no era para menos.

Consuegra. 

Detenidos los cuatro menores 
que robaron en la marisquería
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

A las cinco de la madrugada del domingo fueron detenidos en Consue
gra los menores A. L. A., J. M. R., M. L. A. y A. G. A., todos ellos con 
residencia en Madrid, acusados de un robo en la marisquería La Esquina/ 
que se encuentra en la plaza de España de la localidad. El botín, que les 
fue aprehendido a los ladrones en el momento de su detención, ascendía 
a 49.000 pesetas.

Los cuatro menores, tres chicos y una joven, entraron al establecimien
to tras forzar la cerradura de una ventana del establecimiento que da a 
la calle Callejón del Sacristán, y una vez dentro, con la ayuda de una 
piqueta, consiguieron hacerse con la recaudación de la caja del estableci
miento y con la calderilla de una máquina tragaperras.

En ese momento un vecino que estaba esperando a su hijo en la calle 
María Cristina observó movimientos sospechosos en el establecimiento, 
por lo que decidió llamar a la Guardia Civil y a la Policía Municipal. Esto 
ocurría a las tres de la madrugada. En pocos minutos se acordonaron las 
salidas y comenzó una batida en busca de los jóvenes. Fruto de esta 
intensa búsqueda, efectuada por las dos fuerzas antes dichas, fue la 
detención de los ladrones.

Villafranca de los Caballeros

Gran animación en la fiestas 
del Cristo de Santa Ana

VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS. Servicio especial

Con el disparo de cohetes y bombas japonesas dieron comienzo, ayer 
lunes, las fiestas en honor del Santísimo Cristo de Santa Ana. 
Seguidamente, Lorenzo Carabaño leyó el pregón de las fiestas y dio 
paso al disparo de una colección de fuegos artificiales y a la verbena 
popular.

Hoy, martes 14, a las once de la 
mañana, se desarrollarán diversos 
concursos infantiles, como carreras 
de sacos, cintas, chocolatada, etc. 
A las doce, partido de baloncesto, y 
media hora después se procederá a 
la apertura de la exposición de pin
tores locales. A la una de la tarde, 
exhibición ciclista por varias calles 
del pueblo, y a las ocho, espectácu
lo infantil por el grupo Acuarela; 
después se proyectara la película 
«El armario del tiempo», de Morta- 
delo y Filemón.

Mañana, miércoles 15, a las nue
ve de la mañana, carreras de galgos 
locales, a las que seguirán una ma
ratón popular, la final del campeo
nato local de ping-pong y un en
cuentro de baloncesto. A las siéte 
de la tardé, procesión del Santísi

mo Cristo de Santa Ana, y a las 
doce de la noche, verbena popular, 
con Mayte Merlo y la banda Men
ta.

El jueves, a las diez de la maña
na, comenzarán las pruebas de 
atletismo, seguirá un concurso de 
arada con tractor, el campeonato 
local de boleo y un encuentro de 
fútbol entre los equipos de Villa- 
franca y Gimnástico de Alcázar. A 
las ocho de la tarde tendrá lugar 
un festival de «folk», con las actua
ciones de Tierra Mojada, Jacha 
Uru y Juan Antonio Muriel.

El viernes se desarrollarán du
rante el día los juegos de cucaña, 
concurso de tirar con soga en gru
pos de cuatro y final del campeo
nato local de fútbol sala.



14-IX-1982 agenda provincial toledana pág. 51 Wf

Toledo, hoy.
A LAS 19:

■ • Palacio de Benacazón.—Inau
guración de la exposición del 
grupo de Bellas Artes de SESA 
de Toledo.

Exposiciones

• Palacio de Benacazón.—Expo
sición de pintura colectiva del 
grupo de Bellas Artes de SESA. 
Laborables, de 18 a 21 horas.
• Santo Domingo el Antiguo 
(plaza de Santa Leocadia, 1).— 
Museo Conventual. Laborables, 
de 11 a 13,30 y de 16 a 19.
«Palacio de Benacazón.— Di

' bujos a pluma del artista Salva
dor Carpió Villarreal. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

YEPES
A LAS 11:
• Cuarto concurso de paella y 
guiso campero.
A LAS 20:
• Plaza pública.—Baile despe
dida de las fiestas, amenizado 
por el grupo Odesa.

ESCALONILLA:
A LAS 8:
• Diana por las calles del pue
blo.

______________ : Toledo,

14 de septiembre de 1845: con
denados al cadalso en Toledo.

Con grandes titulares se de
cía en el «Boletín Oficial de la 
Provincia» correspondiente a 
esta fecha: «En el día de ayer 
sufrieron la pena a que los con
dujo sus delitos, expiándolos en 
el cadalso, los reos Manuel Sas
tre y su compañero Felipe Pé
rez, los que esparcieron el te
rror y el luto por tantos pueblos 
de nuestra provincia.»

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

A LAS 21:
• Plaza de España.—Concierto 
por la banda local de música. 
Seguirá un baile, a cargo del 
conjunto Escarcha.
YUNCOS
A LAS 8:
• Encierro por las calles del 
pueblo.
A LAS 18,30:
• Plaza de toros.—Corrida de 
toros.
A LAS 21:
• Plaza pública.—Baile fin de 
fiestas.
FUENSALIDA
A LAS 10:
• Diana por las calles de la loca
lidad.
A LAS 22:
• Plaza pública.—Baile, por la 
banda de música.
VILLAFRANCA DE LOS CA
BALLEROS:
A LAS 11:
• Concursos infantiles.
A LAS 12,30:
• Apertura de la exposición de 
pintores locales.
A LAS 20:
• Espectáculo infantil, por el 
grupo Acuarela.

ayer_______________

No hemos podido aclarar de 
dónde eran estos reos y en las 
confusiones de nombres se ci
tan dos años más tarde los ho
rrorosos crímenes que hicieron 
los Pérez-Sastre por los campos 
que van de Toledo a Ciudad 
Real, que obligaron a conceder 
al ministro de Gracia y Justicia 
un crédito de 12.000 pesetas 
para atender los daños que oca
sionaron entre los rebaños los 
célebres bandoleros.

Clemente FALENCIA

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

__ Nacimientos y___  
matrimonios

Nacimientos: Héctor, hijo de Gre
gorio Martínez y Francisca Ortega; 
María Beatriz, hija de José Luis de 
los Reyes y María Lourdes Félix; 
Yarmina, hija de Guillermo Ruano y 
Olvido Caballero; Celia, hija de 
Juan Ruiz y María de los Remedios 
Valentín; Laura, hija de Pedro 
Adyero y Sagrario Iglesias; Raquel, 
hija de Juan Villamor y María In
maculada Redondo; Marta Lorena, 
hija de Manuel Fernández y Marga
rita Lorente; Elena, hija de Alfonso 
Balmaseda y María del Pilar Ba
rrios; Irene, hija de Miguel Angel 
Rodríguez y Mercedes Jiménez; Ire
ne, hija de Manuel Carmona y Ma
ría Victoria Rodríguez-Peña; Jona- 
tan, hijo de José Ruiz y María de los 
Angeles Cordero; Lucía, hija . de 
Juan Arenas y María del Pilar Gar
cía Tenorio; Ana Isabel, hija de Do
mingo Mariblanca y Josefa Sevilla; 
José Manuel, hijo de Isaías Serrano 
y Rufina Hernández; José Angel, hi
jo de Angel Argudo y María Flor 
Ochoa; María Soledad, hija de Eulo
gio Ramos y Benita Eduvigis Nom- 
bela; Jonatan, hijo de Julián Silves
tre y Juana Rodríguez; Carlos, hijo 
de Antonio Martín y Leoncia Mora- 
ledaz; Faustino, hijo de Faustino 
Manzanero y Ricarda Zaballos.

Matrimonios: Juan Antonio Fer
nández y María Elvira Loürdes Ca
rrasco del Fraile, Pedro Angel Ze- 
nón Blanco y María Jesús Toledo 
Díaz, Antonio Angel García del Ce
rro y María Margarita Pérez Díaz, 
Jesús Carmona Vallejo y Esmeralda 
Martín Gamero.

____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO,

FACILITADOS
POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Máxima, 31,4 gra
dos a las 16,45 horas; mínima, 17 
grados a las 8 horas; a las 14 horas, 
28 grados. Humedad relativa del ai
re: 39 por 100. Presión atmosférica: 
721,8 milímetros. Durante el día el 
cielo permaneció despejado, con 
vientos del Este, flojos; hubo calima 
por la mañana.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,55 horas; se pone a las 
20,27. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 4,04; se 
pone a las 19. Fase lunar: entre cua
tro menguante y luna llena.

Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).

TALAVERA
Emilia San Miguel Vélez.— Tri

nidad, 20. Teléfono 805553.

__Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer

684
Teléfonos 

útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y

091. -
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 7 y 9,30: «Ultraje a 
una mujer». Mayores de 18 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 
y 10,30: «La brigada de Sharky», con 
Burt Reynolds. Mayores de 18 años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 7,45 y 11: 
«La casa de los Pradera», de la com
pañía teatral de Zori-Santos.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«La orgía», de F. Bellmunt. Clasifi
cada «S».

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

deportes toledo.
Ante el Torrijos, por 1-0

El Fuensalida ganó 
su trofeo en una sosa final

Campo municipal de deportes de Fuensalida. El Fuensalida se procla
mó campeón de su trofeo tras vencer en la final al Torrijos por 1-0.

Con buena entrada, que dejó una recaudación en taquilla de 204.000 
pesetas, se celebró el partido final del I Trofeo de Ferias de Fuensalida, 
con la siguiente clasificación: Campeón, Fuensalida; subcampeón, Torri
jos; tercero, Portillo, y cuarto, La Puebla de Montalbán. ,

El partido dio comienzo a las nueve de la noche del domingo y éstas 
fueron las alineaciones:

C. D. Fuensalida: Cortijo, Maya, Viverti, Juanjo, Ortega, José Luis, 
Pedro, Del Pino, Miguel, Toñín y Serrano. En el segundo tiempo Enrique 
entra por José Luis, Eduardo por Toñín y Bartolo por Serrano.

C. D. Torrijos: Paco, José Antonio, Higueras, Arsenio, Luismi, Garca, 
Palmero, Emilio, Luisito, Ramírez y Guille. En el segundo tiempo José 
Ramón sustituye a Guille.

Arbitro: Merino Lumbreras, auxiliado en las bandas por los señores 
Bravo Verbo y Martín Angel. Actuación aceptable. Mostro varias tarjetas 
amarillas para Pedro, Enrique y Del Pino, del Fuensalida, y Ramírez, 
Palmero, Guille y Luismi, del Torrijos. Mostró la roja a Luisito, por dar 
una patada sin balón a un contrario. t

Partido malo, soso y aburrido para el público y muy bronco para los 
jugadores, ya que se marcaban muy estrechamente, con mareajes de 
hombre a hombre, lo que impedía la práctica del buen fútbol. Los 
torrijeños venían a no perder y nacían un juego más bien destructivo. Los 
fuensalidanos se pasaron mejor la pelota, pero no tuvieron su noche 
debido al mareaje de que eran objeto por parte del contrario. Los dos 
equipos se tenían cierto respeto.

El primer tiempo transcurrió con cierto dominio fuensalidano, y sus 
ataques se estrellaban en la sólida defensa torrijeña, que se defendía bien, 
contraatacando en algunas ocasiones, pero la defensa fuensalidana estaba 
también muy segura. El marcador no se movía. En este período el 
Fuensalida crea algunas ocasiones de peligro ante el marco de Paco y 
pierde tres ocasiones claras de gol. El Torrijos, en este tiempo, tiró sólo 
una vez con peligro a puerta y Cortijo, en una gran parada, envió el balón 
a córner. El gol viene en el minuto veinticinco del primer tiempo: una 
colada de Juanjo por la izquierda, con un tiro muy fuerte, pega en la 
pierna de Higueras y se cuela en la red.

El Fuensalida, animado por este gol, ataca con más insistencia, pero 
sus delanteros, muy marcados, no aciertan en los remates. El Torrijos, 
con su juego rompedor, no crea peligro ante la puerta de Cortijo.

. Llegamos al descanso, tras una primera parte aburrida. El segundo 
tiempo no mejoró la cosa, como todos esperábamos. Siguió la misma 
tónica y el mismo sistema. El Fuensalida atacó algo más que el Torrijos 
y los disparos de sus delanteros se estrellaban en la sólida defensa 
torrijeña, que se defendía bien. El juego se fue endureciendo y los masa
jistas de ambos equipos tuvieron que intervenir en varias ocasiones. Los 
porteros no tuvieron trabajo, porque se tiró poco a puerta, y cuando se 
hacía eran los defensas los gue desbarataban el peligro.

El Torrijos tuvo la ocasión de empatar en este mismo período y el 
Fuensalida pudo aumentar su ventaja en dos claras ocasiones. En defini
tiva, partido soso, emocionante por la incertidumbre del resultado.

Mariano RODRIGUEZ

El Mora sorprendió al Sonseca 
y empató a un gol

Campo de Deportes de Sonseca. Seis de la tarde. 
Cuarto de entrada. Encuentro de segunda fase del 
Campeonato de Aficionados.

Mora: Pedro, Montoya, Félix, Chico, Alvarez, 
Moreno, Rafa, Cabeza, Carlos, Garoz, Fernández. 
Moreno salió y fue sustituido por Juan Francisco y 
Carlos por Bravo.

Sonseca: Manuel, Pepe, Jorge, David, Faustino, 
Miguel, Pedro, Javi, Pablo, Esteban y Torres. •

Árbitro: Alvarez Martínez. Linieres, Sánchez y 
García.

No cabe la menor duda de que el Mora visitaba 
al Sonseca como víctima, pues los resultados del 
enfrentamiento de ambos con motivo del Trofeo de 
Ferias de Sonseca, así lo indicaban principalmente 
teniendo en cuenta que el Mora no podía alinear 
gran número de jugadores de su equipo titular por 
exceder de los veintitrés años. Claramente se detec
taba en el campo, al inicio del partido, que el Mora 
sería goleado. Sin embargo, por su parte, el Sonseca 
sacó prácticamente el mismo equipo, el titular. Con 

• este panorama comenzó el encuentro, sin apenas 
público en las gradas, a pesar de celebrarse ferias y 
fiestas de Sonseca.

En los primeros 45 minutos, el juego estuvo con
centrado en el centro del campo, estando las fuerzas 
igualadas. Cabe destacar que en el minuto treinta y 
cinco, Carlos se quedó prácticamente sólo ante la 
puerta y no tuvo una reacción acertada. Por su 
parte, el Sonseca, a través de un fuerte disparo, dio 
al poste con un balón que tenía etiqueta de gol. Se 
llegó al final de los cuarenta y cinco minutos con el 
resultado inicial.

Inmersos en la segunda parte, que tuvo como 
característica la monotonía, que aburrió a gran par
te del público, en una jugada en donde el guarda
meta del Mora rechazó un balón, tras un pequeño 
desentendimiento de la defensa, Jesús efectuó un 
disparo que tras chocar el balón en el poste, se 
introdujo en la portería del Mora. Ello originó la 
correspondiente alegría entre los jugadores del Son
seca, que veían que el partido no se desarrollaba 
como ellos preveían. El Mora tuvo necesidad de 
sustituir a Moreno, que desde el primer tiempo 
venía quejándose de un golpe en la espinilla, siendo 
sustituido por Juan Francisco.

Minuto 44 de la segunda parte, el Mora se dispo
ne a efectuar el segundo cambio. Se proyecta sacar 
del terreno de juego a Carlos y sustituirlo por Bra
vo, pero entonces una jugada, iniciada por Cabeza, 
la pasa al hueco y Carlos la echó por encima del 
portero sonsecano, batiéndole. Tras el gol, Carlos

fue sustituido como se tenía previsto. Así se llegó al 
final, con el resultado de empate a uno.

Carlos Barroso, sincero
Al final del encuentro, tuve ocasión de conversar 

con Barroso, entrenador del Sonseca y a la pregunta 
de cómo había visto el partido, manifestó que «El 
juego realizado ha sido el peor que hemos hecho en 
mucho tiempo. Jugando así no se puede ganar a 
nadie». Otra pregunta que le hacemos a Barroso es 
que el Mora, desde la prensa y radio venía como 
perdedor. ¿Qué había pasado? «No sé. Supongo que 
esto debe ser consecuencia de la feria. Los jugadores 
están mal físicamente de reflejos, de coraje y hemos 
patinado técnicamente en todos los sentidos. Natu
ralmente, así es imposible. Creo que llevamos una 
semana de fiestas y éstas se han acusado. Los juga
dores han estado mal, muy mal».

Teniendo en cuenta que el Mora ha sorprendido 
al Sonseca, según reconocimiento de dicho club, 
preguntamos al entrenador moracho si él también 
se ha sorprendido. «Como ya he comentado en ante
riores entrevistas —nos responde—, terminé muy 
contento tras la primera eliminatoria contra el Are
nas, y este domingo los jugadores han luchado, han 
Íjuesto coraje y me han hecho caso en todo lo que 
es he dicho. Han dejado el pabellón de Mora muy 

alto. *

Mora, 2; Titán, 0. Pudieron ser más
El Mora recibió la visita del Titán de Ajofrín a la 

misma hora que en Sonseca se disputaba la compe
tición copera. El Mora formó a Maeso, Juan, Soto, 
César, Luis Chulé (Jesús), Viri, Eugenio, Tequila, 
Arroyo y Jiménez. Chulé deja su puesto a Jesús, 
tras el descanso.

El Titán presentó a Agustín, Dioni, Sánchez, Pe
pe, Marín, Ricardo, Deo, José, Fernando, Santi y 
Manolo.

Partido amistoso, de devolución de visita. El jue
go estuvo en el terreno del Titán desde el primer 
minuto, ante un acoso constante del Mora. Un dis
paro de Tequila, que da en un defensa del Titán, 
despista al guardameta y el balón se introduce en la 
red, con el gol que se marcaría en toda la primera 
parte, con un juego que aburrió a la afición.

En la segunda, con la misma tónica de domina
ción moracha, Tequila consigue también el segundo 
tanto, que fue el resultado definitivo.

Angel LUMBRERAS
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Al Santa Bárbara le bastaron 
cuarenta y cinco minutos

Campo municipal de Illescas, con poco público, pro
cedente de Toledo y de Ocaña. Mañana de calor asfi
xiante.

RESULTADO: Ocaña C. F., 1; U. D. Santa Barba
ra, 2.

OCAÑA C. F: Vicente, Trigo, Juan Carlos, Pedro, 
Palomino, Alfonso, Rico, Ino, Ricardo, Corralero, Ju
lián. En el minuto 43, Jesús sustituye a Palomino, y en 
el 79, Chato reemplaza a Juan Carlos, lesionado.

U. D. SANTA BARBARA: Tante, Vicente, Valentín, 
Arturo, Servilio, Miguel Angel, Tocano, César, Briones, 
Ceju, Guti. A cinco minutos del final del encuentro, 
Canorea sustituyó a Guti.

ARBITRO: Señor Arroyo Guijarro, mal. Cometió

El Santa Bárbara se impuso en 
este primer partido de la segunda 
eliminatoria de Copa, demostran
do una mayor superioridad técni
ca. El encuentro tuvo dos fases: 
una, correspondiente a los prime
ros cuarenta y cinco minutos, vis
tosa, con un Ocaña lanzado en los 
primeros minutos de partido y un 
Santa Bárbara que jugó bien por 
los extremos, que era una necesi
dad acuciante por la inflexible 
marca que sometían los de Ocaña a 
los jugadores del Santa Bárbara, 
que vistieron de amarillo. A medi
da que fue pasando el tiempo, el 
encuentro perdió esa vistosidad, 
salvo esporádicos brillos. Por una 
parte, el calor diezmaba a los vein
tidós jugadores, sobre todo a los 
del Ocaña, que realizaron un es
fuerzo fenomenal nada más saltar 
al terreno. Por otra parte, el Santa 
Bárbara, después de remontar el 
1-0, conseguido por Julián de pre
cisa factura, y tras el gol de Guti, 
que adelantaba en el marcador al 
conjunto de Toledo, se relajó, jugó 
tranquilo y no brilló como en la 
primera mitad.

Los primeros veinte minutos, 
como decimos, el Ocaña salió a 
conseguir algo positivo, con unos 
jugadores que iban al ataque con 
furia y que se retrasaban rápida
mente para marcar férreamente a 
sus adversarios. Con esta tónica de 
juego, a los veinte minutos el Oca
ña consigue el pretendido gol, lo 
que hace que los jugadores se re
trasen y se dediquen a aguantar al 
temido Santa Bárbara. Escucha
mos continuamente al míster del 
Ocaña ordenar a sus muchachos 
que se pegaran a sus marcas. «¡Más 
cerca!», gritaba Narciso Díaz.

Y aunque los del Ocaña cum
plían bien su funcióon de lapas, el

ataque del Santa Bárbara empezó 
a tomar cuerpo, a ordenarse poco a 
poco y a causar peligros y sustos 
sobre la meta de Vicente. El domi
nio es cada vez más claro, y según 
las oportunidades de las que dis
pusieron antes del primer gol de 
los amarillos, Ceju y Guti especial
mente, todo parecía indicar que no 
se trataba de ese dominio estéril e 
impotente a que nos tienen acos
tumbrados muchos equipos. En el 
minuto veinticinco, tras una juga
da elaborada que partía desde la 
línea media del Santa Bárbara, en 
la que Briones destacó entre sus 
también inspirados compañeros de 
línea, Guti termina por enviar un 
balón al larguero, muy cerca de la 
escuadra de Vicente.

Cuando llega el gol del empate 
continúa el dominio de los toleda
nos, y Ceju y Guti siguen corriendo 
y luchando en la punta del ataque, 
este último casi totalmente recupe
rado de su inactividad por lesión, 
aunque esperamos que suba toda
vía muchos enteros su rendimien
to. Sin embargo, el Ocaña avisa 
que no se da por vencido, y en un 
contraataque, Carralero dispara 
potentemente zon la zurda, aunque 
el balón se va fuera por muy poco. 
Había que resolver por parte del 
Santa Bárbara, ya que otro con
traataque le podía causar otro dis
gusto. Quedando dos minutos para 
la finalización del primer tiempo, 
el equipo de la capital consigue la 
ventaja en el marcador, que daba 
tranquilidad a Gargolla. El Santa 
Bárbara dio la medida que se espe
raba y pensamos todos que en la 
segunda mitad el resultado podía 
abultarse en favor del club de la 
fábrica de armas. Pero no fue así. 
Narciso Díaz, al encajar el segundo 
gol, se jugó una carta de ataque,

muchos errores de apreciación y al final del encuentro 
tuvo que mostrar alguna cartulina amarilla más. Pero 
afortunadamente, el partido estaba muy claro en cuan
to a resultado y no tuvo problemas. Le asistieron en las 
bandas los señores González López y Pozo Rodríguez.

GOLES: Minuto 20: Precioso gol de Julián, que em
palma sin pensárselo dos veces un balón servido por la 
derecha del ataque ocañense. A la media hora de en
cuentro, en un lío dentro del área del Ocaña, fallan en 
el remate Tocano y Valentín, y la defensa olcadense no 
puede evitar que el balón vaya a las botas de Ceju, que 
marca el gol del empate. En el minuto 43, Guti consi
gue el tanto de la victoria toledana.

sacando a Palomino del conjunto e 
introduciendo a Jesús.

Pero la segunda parte fue más 
fea, más dura, aunque se produje
ron oportunidades por ambas es
cuadras. El Ocaña no bajó la cara, 
pero los mareajes duros de sus de
fensas deslucieron el partido. 
También por parte del Santa Bár
bara hubo sus más y sus menos de 
entradas fuertes. Servilio y Alfonso 
mantuvieron una lucha sorda, que 
pudo terminar mal, cuando el oca
ñense estuvo a punto de pegarle 
—aunque Servilio no se libró ae un 
pequeño empujón que el árbitro no 
vio—. El defensa del Santa Bárba
ra, cuando ya tenía una tarjeta en 
su haber, hizo una fortísima e in
necesaria entrada a su par y el ár
bitro prefirió no sacarle la segun
da, a nuestro juicio, merecida.

Totalmente involuntaria fue la 
lesión que sufrió Juan Carlos en 
una salida de córner a favor del 
Santa Bárbara, en la que Arturo 
termina por caer, haciéndose tam
bién daño, sobre el defensa del 
Ocaña.

En resumen, partido fácil para 
el Santa Bárbara, que, jugando al 
primer toque, hilaba jugadas rápi
das que desconcertaban a su rival, 
que tampoco se mostró tan flojo 
como sobre el papel, si bien técni
camente no son un conjunto temi
ble. Fuerza, moral y coraje no le 
faltan al Ocaña.

Le destacamos a Gargolla el he
cho de que se marcara el gol delO- 
caña en los primeros minutos de 
partido. «Eso nos da más puntos a 
la hora de valorar el juego. Yo les 
dije que no se preocuparan, que 
jugaran tranquilos, y así lo han he
cho. Inmediatamente se recogieron 
los frutos.»

Fernando LLAMAS

Amistoso en el municipal de El Prado

El C. D. Toledo, sin esforzarse, 
superó a los jóvenes de la Peña Athletic

Peña Athletic, 1; C. D. Toledo, 3.
Campo municipal de deportes 

El Prado, en buenas condiciones; 
bastante público en las gradas, 
aunque menos del esperado, con 
recaudación aproximada a las 
30.000 pesetas.

C. D. Toledo: Fernando, Leiva, 
Carlos, De la Cruz, Espinosa, Pa
gés, Rafa, Cambero, Lozano, Ma
nolo y Roberto. También actuaron

Mérida, Prisci y Arroyo, que susti
tuyeron, respectivamente, a Fer
nando, Lozano y Roberto.

Peña Athletic: Recio, Sobrinos, 
Pedro, Dapica, Ruiz, Arjona, Luis, 
Rubio, Tole, Carlos y Jesús. Actua
ron también Angel Martín, Rubén, 
Loren y J. Ignacio, que suplieron a 
Sobrinos, Luis, Toledano y Jesús, 
para finalmente Pelu salir en susti
tución de Carlos.

Resultados y clasificación del 
grupo 2.° de Segunda División B
Algeciras, 1; Jaén, 0.
Ibiza, 2; Talavera, 1.
Alcoyano, 2; Torrejón, 0.
Calvo Sotelo, 1; Granada, 2.
San Fernando. 0; Ceuta. 0.

Portuense, 1; Lorca, 1.
Hospitalet, 2; Albacete, 1.
Alcalá, 1; Poblense, 2.
Parla, 0; Badajoz, 1.
Antequerano, 3; Fuengirola, 1.

CLASIFICACION
J. G. E. p. GF. GC. Ptos.

Algeciras ................. .... 4-+¿ 2 2 0 0 2 0
Badajoz .................. .... 4 + 2 2 2 0 0 2 0
Granada ................. .... 4 + 2 2 2 0 0 4 i :
Poblense ................ .... 4 + 2 2 2 0 0 5 2
Lorca ..................... .... 3 + 1 2 1 0 4 1
Ceuta ..................... .... 3-1 2 1 1 0 2 1
Antequerano ......... .... 3-1 2 1 1 0 5 3
Albacete ................ ___ o 2 1 0 1 3 2
Ibiza ....................... .... 2 2 1 0 1 2 2
Alcoyano ............... .... 2 2 1 0 1 2 2
Hospitalet ............. .... 2 2 1 0 1 3 4
Torrejón ................ .... 2 2 1 0 1 1 2
Jaén ....................... ....1-1 2 0 1 0 2 3
Portuense .............. .... 1-1 2 0 1 0 1 3
Fuengirola ............. .... 1-1 2 0 1 0 1 3
Parla ...................... ....1-1 2 0 1 0 0 1
San Fernando ...... ....1-1 2 0 1 0 0 3
Calvo Sotelo ......... .... 0-2 2 0 0 1 2 4
Talavera ................ .... 0-2 2 0 0 1 1 3
Alcalá..................... .... 0-2 2 0 0 1 1 3

Arbitró el señor Eulogio Mar
tín Almendros, que fue ayudado 
en las bandas por los señores Mel
chor y Giral. Su labor fue acepta
ble, pese a que aplicó el regla
mento con excesivo celo, por tra
tarse de un encuentro amistoso. 
En el penalty a favor de los tole
danos parece existió falta previa a 
Recio, aunque su señalización fue 
correcta. Expulsó a Pedro, de los 
locales, por su fea costumbre de 
protestar.

Goles: Los goles del Toledo fue
ron conseguidos por Rafa, el pri
mero, tras rebotar el cuero en un 
defensor talaverano. El segundo 
fue obra de Cambero, y cerró la 
cuenta Arroyo.

El único gol de la Peña fue con
seguido por Rubén, que había sali
do en sustitución de Luis.

El «míster» toledano, 
descontento con los suyos

El encuentro, pese a lo apeteci
ble del cartel y la invitación a los 
aficionados a seguir por los tran
sistores las incidencias del Ibiza- 
Talavera, no respondió en cuanto 
a expectación a lo que en un prin
cipio se esperaba. El desarrollo 
del juego sobre el césped de El 
Prado fue de los clásicos de pre
temporada, pese a que la diferen
cia notable entre los contendien
tes, favorable a los visitantes, no 
se reflejara en el marcador por el 
poco interés y la desgana de los 
discípulos de Marcial García 
Arroyo, contrarrestada por el in
terés y el énfasis de los jóvenes 
peñistas en obtener un resultado 
digno.

I. RODRIGUEZ

El Talavera perdió 
en Ibiza por 2-1
IBIZA. Crónica especial de la agencia Logos, por Juan Jaume, para YA 
de Toledo.

Ibiza, 2; Talavera, 1.
En partido correspondiente al Campeonato Nacional de Liga, de 

Segunda División B, el Ibiza venció al Talavera por dos goles a uno, 
llegándose al descanso con el resultado de empate a un gol. ’

Los equipos presentaron las siguientes alineaciones:
Ibiza: Alemany, Oliver, Murcia, Pepillo, Tony Torres, Salvador 

Ferrer, Arias, Tony, Martí y Berto. A los 46 minutos entró Armandó 
por Tony Torres y a los 65 Miguel Angel por Tony.

Talavera: Ortiz (1), Juan (1), Anero (1), Quique (2), Iglesias (1) 
Manolín (1), Conde (2), Cecilio (2), Quiñi (1), Ayúcar (0) y Pérez 
González (2). A los 46 minutos entra Aguiar por Ortiz, que se había 
lesionado dos minutos antes de finalizar el primer tiempo, y a los 73 
Martínez por Ayúcar. z z

Arbitro: Dirigió el encuentro el colegiado aragonés Benítez Berrue- 
ca, que estuvo muy protestado por los locales, aunque la verdad es que 
su actuación fue desastrosa para todos. Enseñó muchas tarjetas. Para 
los ibicencos Oliver, Ferrer, Pepillo, Berto y Luis, el portero suplente, 
mientras que por los visitantes veían la tarjeta Quiñi y Anero.

Goles: Minuto 15. 1-0. Centro largo de Salvador sobre Arias, libre 
de mareaje, que remata de cabeza batiendo a Ortiz. Aquí hubo fallo 
de la defensa del Talavera. 1-1. Minuto 40. Barullo en el área ibicenca 
que acaba con el esférico pegando en el brazo de un defensor. Protes
tan los visitantes, el árbitro consulta con el linier y señala penalty, 
siendo ahora los locales quienes protestan y viendo algunas tarjetas. 
El penalty lo transforma Conde, engañando totalmente a Alemany. 
2-1. Minuto 73. Centro desde la izquierda de Ferrer, y Martí, en un 
gran salto, conecta un precioso cabezazo que bate a Aguiar.

Incidencias: Alrededor de tres cuartos de entrada, campo en buenas 
condiciones y tarde muy calurosa. Solamente Ortiz, el meta del Tala- 
vera, necesitó de los servicios de los masajistas, aunque no pudo 
recuperarse y tuvo que quedarse en la caseta durante el descanso.

Comentario: El partido que inauguró la temporada en el campo 
municipal de deportes de Ibiza fue un encuentro que tuvo casi todos 
los ingredientes que debe tener el fútbol. Tuvo emoción, tuvo fuerza, 
tuvo tres goles y fue polémico por el arbitraje del señor Benítez 
Berrueco. Quizá tan sólo faltó un poco más de calidad en el fútbol que 
exhibieron ambos onces, si bien en algunos momentos se presenciaron 
lances interesantes. Fue además un partido con distintas fases porque, 
a tenor de la marcha del marcador, era un equipo u otro el que atacaba 
con más decisión sobre el área de su adversario. En los primeros 
minutos vimos un fútbol anodino, bastante flojo, pero a medida que 
fue pasando el tiempo los dos equipos se entonaron, se fueron encon
trando y a partir del minuto diez fue el Ibiza quien ejerció un ligero 
dominio sobre el área visitante. Hasta la llegada de un gol. Porque a 
raíz de la llegada del gol fue el Talavera quien empezó a extender sus 
líneas y se mostró como un equipo muy a tener en cuenta. El dominio 
del Talavera se asentó en el centro del campo, en donde Conde y 
Quique se llevaron la palma a la hora de hacer un buen fútbol. Ni los 
locales, Arias sobre Conde y Salvador sobre Quique, fueron capaces de 
marcarles adecuadamente, y así vimos cómo Conde se convertía en el 
motor de su equipo y pasaba muchos balones que fueron desaprove
chados por sus delanteros. Quizá el mayor defecto del Talavera en esta 
fase de mejor juego del equipo blanquiazul fue la falta de remate, 
puesto que hasta el minuto veinte no llegaría el primer susto para la 
Ruerta del Ibiza, aunque fue un susto serio, ya que el balón incluso 

egó a besar las redes del portal de Alemany. Fue una jugada en el 
minuto 20, concretamente, en que Alemany salió a los pies de Quique, 
el balón quedó suelto, y Quiñi, a puerta vacía, remató, pero Perez 
González se había quedado en fuera de juego y el colegiado anuló el 
tanto. Así entramos en la fase interesante, aunque escasa de calidad, 
porque los dos equipos, el Ibiza buscaba aumentar el marcador y el 
Talavera igualarlo, se entregaron a fondo, si bien las oportunidades de 
gol escasearon. En el minuto 35 Berto se plantó solo ante Ortiz, pero 
su remate salió fuera y, quizá, fue la única oportunidad, viniendo a 
continuación el penalty, polémico, protestado por los dos equipos, 
primero para que se señalara y después para que no valiera, y a raíz 
del gol del empate, los cinco últimos minutos fueron bastante duros. 
Los únicos minutos del encuentro en que los dos equipos no estuvie
ron demasiado deportivos, llegándose afortunadamente al descanso y 
con ello se aplacaron los ánimos. Ya de entrada en el segundo tiempo 
el Ibiza cambia sustancialmente todo su sistema de juego, entrando 
Armando en el equipo, lo que acusaría muy favorablemente el Ibiza. 
Quizá el Talavera en esta segunda mitad, hasta el minuto 30 más o 
menos, cometió el error de retrasarse demasiado porque si en el 
primer tiempo jugando de tu a tu había jugado al menos tan bien 
como el local, en la segunda parte no deoio retrasarse tanto. Ello 
facilitó que el Ibiza ejerciera una presión constante y además jugando 
bastante bien, centrando balones muy peligrosos, lo que provocó el 
desconcierto de la defensa del Talavera que en la primera parte se 
había mostrado muy segura. Además, Conde se había ocultado entre 
su defensa, lo mismo que Quique y ello hacía que en el centro del 
campo el Ibiza mandara fácilmente. Fueron varias ocasiones de gol las 
que se dieron hasta la llegada del segundo a favor del Ibiza, en el área 
de Aguiar que, dicho sea de paso, tuvo una actuación muy destacada 
hasta convertirse en el mejor hombre de su equipo. Berto y Tony 
dispusieron de jugadas claras de gol, aunque no consiguieron transfor
marlas, unas veces por falta de acierto y puntería y otras porque 
Aguiar consiguió atajar el peligro. A raíz de un golz que significaría 
posteriormente la victoria del Ibiza, el Talavera volvió a la carga. Salió 
como disparado hacia posiciones más adelantadas y en tan solo cinco 
minutos estuvo a punto de marcar dos goles. Aquí hay que decir que 
la defensa del Ibiza tuvo algo de suerte, puesto que en el minuto 75 
era Oliver quien debajo de los palos y con ademán imbatido conseguía 
despejar el palón a remate de Cecilio y dos minutos después era Arias 
quien repetía la acción siendo en esta ocasión el autor del remate 
Martínez, que había sustituido poco antes a Ayúcar y había dado más 
mordiente al ataque del Talavera. Los últimos diez minutos fueron 
quizá los mejores porque el Ibiza buscó en el contragolpe, que es su 
mejor arma, aumentar el marcador y el Talavera jugaba ya netamente 
al ataque-y entonces vimos diez minutos de fútbol abierto con ocasio
nes, remates y mucha emoción. En resumen quizás el triunfo del Ibiza 
es justo. Un empate tampoco hubiera sido injusto, pero hay que decir 
que el Ibiza dispuso de bastantes más ocasiones de gol a lo largo de 
todo el partido y además se mostró más regular en su juego, mientras 
el Talavera iba un poco a vaivén del marcador. Quizá rué su error, 
porque de haber mantenido siempre un juego más abierto dio la 
impresión de haberse podido llevar un resultado más positivo.

Vestuarios: Hablamos en primer lugar con Carlos Martínez, entre
nador del Talavera, quien se mostraba por cierto muy disgustado por 
la derrota de su equipo. Creo —empezó diciendo— que hemos regala
do dos goles y que ciertamente el Ibiza tuvo alguna ocasión de gol, 
pero no creo que mi defensa estuviera tan mal como para permitir 
estos errores. Fueron jugadas desgraciadas que no sé a qué vienen. 
Después, sobre el encuentro, dijo: «Ha sido un partido muy equilibra
do v en donde ambos equipos han tenido ocasiones de marcar. Además . 
ha habido varias jugadas confusas en las áreas y varias interrupciones, ' 
lo normal en los principios de temporada». Después volvió al resultado 
diciendo que. desde luego, no estaba conforme, ya que llegamos +-di- 
jo— con facilidad al área del Ibiza y tuvimos varias ocasiones claras. 
Además el gol anulado a Quiñi creo que era legal y no comprendo que 
pudo señalar el juez de linea en aquella jugada. El empate para mí 
hubiera sido lo más justo. Sobre su equipo acabó diciendo que jugo 
como en él es habitual. Dice «aún estamos acusando el salto dé 
categoría, la mentalidad de Tercera y estamos ya en Segunda, hay que, 
subsanar estos errores». *
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Gonzalo Payo será ratificado como presidente

Hoy se constituyen las Cortes de la región 
con una impugnación del PSOE por ilegalidad
De los 41 miembros que teóricamene las componen, únicamente estarán los 25 de UCD y uno de CD. Los 14 representantes 

socialistas no se dan por convocados
bro que le corresponde a Coalición Democrática y con 
la ausencia del representante del PAD, y lo que es más 
grave, con la incomparecencia del partido mayoritario 
en la oposición, PSOE. Precisamente ayer por la maña
na presentaron éstos un documento en la Junta impug
nando la convocatoria de hoy por considerarla ilegal e 
improcedente.

El presidente de la Junta expre
só que no creía que los socialistas 
armaran más escándalo que el de 
la propia incomparecencia: «Que 
hagan lo que quieran; desde el 
punto de vista humano son libres 
de venir o no. Ahora, en el caso de 
que se presentaran con ánimos de 
comportarse incorrectamente me 
vería obligado a expulsarlos de la 
sala.» El señor Payo repitió a este 
periódico el argumento para no re
trasar la convocatoria de la asam
blea provisional, insistiendo en que 
ha de hacerse para cumplir con 
una ley orgánica aprobada en Cor
tes y siguiendo los pasos recogidos 
en el propio Estatuto de Autono
mía.

Con el preludio de un enfrentamiento radical entre 
UCD y PSOE se celebrará hoy en Toledo la asamblea 
provisional de Castilla-La Mancha, que procederá a la 
elección de los primeros presidentes en la historia re
gional de las Cortes castellano-manchegas y de la Jun
ta Autonómica. Estas designaciones se producirán con 
la asistencia de la representación centrista, del miem-

Cada día que pasa aumenta la 
tensión entre los dos partidos ma- 
yoritarios en la región, UCD y 
PSOE. El detonante seguramente 
fue la decisión por parte del parti
do centrista de prescindir de los 
tres miembros socialistas en el Go
bierno regional. La respuesta del 
PSOE, no se sabe si a tenor del 
anterior acuerdo, ha sido negarse a 
asistir a la asamblea provisional de 
hoy por una serie de razonamien
tos que más adelante recogeremos.

Gonzalo Payo, presidente de la 
Junta y candidato de UCD para su 
reelección como presidente de la 
autonomía, paso necesario tras la 
aprobación del Estatuto de Casti
lla-La Mancha, explicaba ayer por

la mañana a YA de Toledo su in
tención de que la asamblea se cele
bre hoy por la mañana, apoyándo
se en lo preceptuado por la carta 
magna regional, que da como plazo 
treinta días tras ser aprobada ésta 
en las Cortes. «El PSOE quedará 
descalificado a mis ojos si mañana 
—refiriéndose a hoy— no asiste a 
un acto histórico como es la reu
nión de las primeras Cortes regio
nales. Sinceramente creo que no se 
puede obrar así por unas rabietas y 
menos un partido que aspira a go
bernar el país», expresaba el señor 
Payo, refiriéndose al hablar de ra
bietas a lo comentado mas arriba: 
el cese de los tres-consejeros socia
listas, aún no aplicado.

En este salón de San Pedro Mártir se celebrará la histórica 
reunión, empañada por el enfrentamiento entre UCD y PSOE, 

con la ausencia de los catorce representantes socialistas

El desarrollo, pues, de la sesión 
será el siguiente: a las once, consti
tución de las Cortes de Castilla-La 
Mancha. Elección de la Mesa de 
las Cortes y del presidente. A con
tinuación habrá un receso para al
morzar, y a las cuatro de la tarde se 
procederá a la designación del pre
sidente de la Junta de Comunida
des. Según ha podido saber YA de 
Toledo, el presidente de las Cortes 
será, muy probablemente, Angel 
Dorado, presidente de la Diputa
ción de Cuenca. Gonzalo Payo fi
gura como candidato a la presiden
cia que hoy ostenta. Tiene prepa
rado un discurso de algo más de 
una hora y cuarto de duración, de 
cerca de cuarenta folios, y en el 
que hará una exposición de su pro
grama como presidente del Gobier
no de la región para los próximos 
meses y un balance desde la asun
ción de la presidencia el 1 de febre
ro, sustituyendo a Antonio Fernán
dez Galiano.

La sonrisa de llde

ILDE.

Como más arriba decíamos, el 
Partido Socialista presentó ayer 
por la mañana una impugnación de 
la convocatoria de la asamblea, ba
sada en que si la representación en 
este órgano es proporcional a los 
diputados y senadores no puede 
constituirse, pues las Cortes están 
hoy disueltas y no hay parlamenta
rios en la actualidad. La impugna
ción fue presentada, según nues
tras noticias, por José Bono y José 
María Gómez, secretario regional 
del PSOE. Juan de Dios Izquierdo, 
destacado líder socialista en Casti
lla-La Mancha, comentaba ayer 
por la mañana a nuestro diario que 
en caso de celebración de la asam
blea con la elección del presidente 
procederían a una serie de impug
naciones en otras instancias como 
la Audiencia Territorial, llegando, 
incluso, al propio Tribunal Consti
tucional.

El señor Izquierdo nos manifes
tó que se abrían una serie de inte
rrogantes en el futuro de la región: 
«Si no impera el buen juicio y en la 
asamblea de mañana no decide 
UCD una nueva convocatoria para 
después de las elecciones se escri
birá en la historia regional una pá
gina negra.» El miembro de la eje
cutiva regional y consejero de la 
Junta se preguntaba lo que ocurri
rá cuando, por ejemplo, Gonzalo 
Payo viaje tras su elección de hoy 
a una provincia como Albacete, 
con un claro predominio socialista 
en la Administración Local. «In
tentaremos salvar dentro de lo que 
cabe las instituciones. Por eso, pa
ra bien de la región pienso que 
UCD no debería cometer hoy la 
equivocación de consumar la asam
blea provisional», expresaba Juan 
de Dios Izquierdo. También se pre- 
Entaba cómo iban a proceder, tras 

> elecciones del 28 de octubre, 
partidos como el suyo, el PSOE.

M. A. MELLADO

En la segunda prueba

Treinta aprobados 
en los exámenes 
a subalternos 
de la Seguridad Social

Acaban de hacerse públi
cas las listas de aprobados 
del segundo examen para cu
brir vacantes de la escala 
única del Cuerpo de Subal
ternos de la Administración 
de la Seguridad Social. De 
los cincuenta y ocho aspiran
tes que se presentaron a esta 
prueba han superado la ba
rrera del aprobado treinta 
personas, cuyos nombres re
producimos a continuación.

Puestos al habla con el Insti
tuto Nacional de Seguridad So
cial en Toledo, manifestaron a 
este periódico que por el mo
mento se ignora cuando será 
convocado el tercer examen, 
aunque es fácil que pasen va
rias semanas, a juzgar por el 
tiempo transcurrido entre el 
primer examen, celebrado el 23 
de julio y al que se presentaron 
134 aspirantes, y el segundo, 
realizado el 23 de julio pasado.

Ralación de aprobados en el 
segundo examen:

María Pasión Amores Rodrí
guez, 10 puntos; Jorge-Julio

Calleja Ortega, 9; Angel Carbo- 
nell Campos, 10; Francisco 
Agustín Díaz Pintado, 5; María 
del Carmen Gálvez Alonso, 
6,50; Luis Jacinto García Jimé
nez, 8,50; Francisco García 
Martín, 10; Eva Gómez Gil, 9; 
María Paz Gómez Mora, 9,50; 
José Gómez-Carreño Marín, 5; 
Luis Miguel González Pascual, 
10; Asunción Herencias Higue
ra, 5; Javier Izquierdo Antonio, 
9,50; Arturo Lara García, 6,50; 
Francisco Javier Letellez Pina, 
5; Angel Lorenzo García, 10; 
María Angeles Martínez Ruiz, 
9,50; María de los Reyes Mata- 
mala Ortega, 5; José Nafría Ló
pez, 9; Fernando Peinado Re
cas, 5; Jesús Pérez Braojos, 10; 
María Mercedes Pérez Gómez, 
9,50, Donato Ramírez Talave
ra, 9; María Sagrario Rubio 
Flores, 9; Dionisio Serrano No
villo, 5; Alberto Soria Martín, 
5;, Pedro Suárez-Bustamante 
López-Gálvez, 5; Emilia Yébe- 
nes Manrique, 10; José Pedro 
Escudero López, 5; Blas Fran
cisco Aguado Martínez, 6,50

Pasividad general en los preparativos 
para aplicar la ley de Incompatibilidades

El 1 de enero comienza a aplicarse la ley de Incom
patibilidades, aprobada en su día por las Cortes Gene
rales. Según las averiguaciones hechas por YA de To
ledo, el único organismo que ha realizado hasta el 
momento alguna gestión para conocer las posibles in
compatibilidades en que puedan verse afectados sus 
funcionarios es la Diputación Provincial. Ni en el 
Ayuntamiento de Toledo ni en las direcciones provin
ciales se ha hecho por el momento, que se sepa, nada.

Jesús García Conacho, vicepresidente segundo de la 
Diputación Provincial de Toledo, ha informado a 
nuestro diario que ya han sido repartidos unos mode
los oficiales entre los directores ae los centros depen
dientes del organismo provincial, para que éstos, a su 
vez, los hagan llegar en breve plazo á los funcionarios 
bajo sus órdenes. YA de Toledo ha tenido acceso a 
este pliego en el que se requiere al funcionario a 
declarar las actividades lucrativas, profesionales, labo
rales, mercantiles o industriales y de carácter público 
o privado. Deben declarar todos aquellos trabajadores 
dentro de régimen de funcionario, laboral, contratado 
administrativamente o contratado laboralmente y los 
funcionarios de empleo.

«Para el 1 de diciembre próximo deberán haber sido 
entregados estos estadillos por todo el personal afecta
do de la Diputación, para durante este mes hacer las 
comprobaciones oportunas y, de este modo, poder 
aplicar desde el 1 de enero de 1983 la ley 20/1982, de 
9 de junio, de incompatibilidades en el sector público.» 
«Mi propósito es que se cumpla a rajatabla, porque las 
leyes se hacen para cumplirlas», manifestaba Jesús 
García Cobacho, que en el plazo de unos días será 
nombrado presidente de la Diputación, en sustitución 
de Gonzalo Payo.

Como ya hemos informado, en caso de que el fun
cionario o el contratado se niege a rellenar el estadillo 
su actitud será considerada como falta «muy grave», 
según se recoge en el mismo texto de la ley. El secreta
rio general de la Diputación nos declaró en su día que 
un gran número de los 800 funcionarios de la Diputa
ción se verían afectados pór la aplicación de la ley de 
Incompatibilidades, incluidos los diputados provincia
les, que actualmente reciben 25.000 pesetas mensua
les, más 1.500 pesetas de dieta por asistencia a las 

reuniones que se celebran en la Diputación y otras 
gratificaciones por formar parte de las diferentes co
misiones. ,

En las Direcciones Provinciales de la Administra
ción Central, con varios cientos de funcionarios em
pleados, no se ha hecho por el momento gestión algu
na para conocer las incompatibilidades que pudieran 
existir, pese a que queda algo más de tres meses, con 
las elecciones generales por medio. En una, de estas 
Direcciones el titular nos decía que habían leído la ley, 
pero que de momento no tenían ninguna indicación de 
la superioridad al respecto.

En el Ayuntamiento de Toledo pasa más o menos lo 
mismo. EÍ alcalde manifestaba a este periódico que 
ahora estaban liados con el decreto de retribución del 
funcionario de Administración local para estabilizar la 
homologación de estos funcionarios con los del Esta;, 
do. «Sobre este asunto estamos trabajando y estará 
terminado para antes de final de año», expresaba Juan 
Ignacio de Mesa. Esta equiparación influirá sobre la 
percepción económica de cada funcionario, por lo que 
la ley de Incompatibilidades, según el alcalde, haora 
que aplicarla en el momento en que se tenga ultimada 
dicha equiparación.

En fin, en líneas generales no parece que exista 
mucho movimiento para la aplicación a rajatabla de la 
ley de Incompatibilidades, aprobada este mismo año 
en las Cortes Generales. En el momento de ser apro
bada, más de una voz clamó que difícilmente, a tenor 
de lo recogido en el articulado, se iba a acabar con la 
sangría tradicional existente en la Administración al 
haber funcionarios capaces de trabajar en dos puestos 
públicos a la misma hora y en diferente sitio y sin 
ningún escrúpulo para cobrar a final de mes ambas 
nóminas. Precisamente en este momento de precam- 
paña electoral se ha hablado ya de la reforma que 
piensa realizar el PSOE en la Administración pública 
en caso de victoria. Las palabras amenazadoras de 
Alfonso Guerra han causado temor entre parte del 
funcionariado. De todas formas no parece fácil acabar 
con los males endémicos de la Adminitración pública, 
con numerosos casos de duplicidad de cargos, y que en 
muchas de las ocasiones tiene como mayores benefi
ciarios a los que tienen mayores niveles.
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En el plazo abierto 
al efecto________

Sólo 180 sugerencias 
han sido presentadas 
al plan de ordenación 
urbana
Muchas han sido coinciden
tes y presentadas por pro
blemas particulares de de

terminadas zonas
Un total de 180 sugerencias al 

plan general de ordenación urbana 
han sido presentadas en el Ayunta
miento de la capital durante el pe
ríodo de cincuenta días abierto al 
efecto y que concluyó el pasado 
viernes. Entre todas ellas, y según 
palabras del propio alcalde, Juan 
Ignacio de Mesa, hay muchas coin
cidentes de personas afectadas por 
un mismo tema, si bien, como es 
lógico, también ha habido algunos 
toledanos que de forma completa
mente altruista han contribuido al 
plan aportando sus ideas. Por otra 
parte, y si los períodos que se 
abren a partir de ahora cumplen 
los plazos previstos, es posible que 
a finales de año se ponga en mar
cha el deseado y controvertido 
plan.

El mencionado período se abrió 
el pasado mes de junio e inicial
mente se esperaba una mayor par
ticipación en el mismo que la con
seguida. «Indiscutiblemente —co
mentaba el alcalde— esperábamos, 
por tratarse de un plan que tiene 
muy preocupada a la población, 
mayor participación, máxime 
cuando al estudiar las sugerencias 
hemos podido comprobar que mu
chas de ellas son sobre un mismo 
tema, como, por ejemplo, ha ocu
rrido con los propietarios de parce
las en la zona de San Bernardo, 
que casi todos han incidido en el 
cambio de calificación de uso. Por 
otra parte, casi todas ellas son de 
personas afectadas por un proble
ma determinado, si bien ha habido 
asociaciones, organismos y algunos 
particulares que de forma altruista 
y sólo por un interés puramente 
social han aportado sus ideas».

Al ser preguntado nuestro inter
locutor por los pasos siguientes a 
dar antes de que se ponga en mar
cha el deseado plan, nos comenta
ba que a corto plazo, y después de 
que las sugerencias sean remitidas 
a la oficina técnica, el próximo jue
ves se celebrará una reunión entre 
miembros de la comisión de urba
nismo, de la oficina técnica y del 
equipo de Consulting. «En esta reu
nión se estudiará concienzudamen
te cada una de las ideas remitidas, 
esperando que antes de fin de mes 
puedan ser analizadas. Posterior
mente se dará de plazo hasta el 15 
de octubre aproximadamente para 
redactar un documento inicial que 
debe ser debatido en comisión an
tes del día 30 de ese mes y poste
riormente remitido a pleno. A 
continuación comenzará el período 
de información pública, durante 
un mes, y seguidamente el plazo de 
alegaciones, que durará unos quin
ce días, para luego realizar la ratifi
cación del pleno. En último lugar, 
allá para finales de año, se remitirá 
el plan al organismo que corres
ponda, bien al Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo, bien a la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, y a partir de ahí co
menzará su puesta en marcha.

Los Servicios de 
Seguridad del Camenin 
inspeccionaron Toledo

El introductor de embajadores 
de la República del Camerún y el 
jefe de Seguridad del Presidente 
de aquel país, acompañados de va
rios miembros de la escolta perso
nal, recorrieron ayer la ciudad de 
Toledo en preparación de la visita 
de la máxima autoridad del Came
rún.

La visita del Presidente de dicho 
país africano a España está previs
ta para dentro de una semana, y 
como es normal en las visitas de 
estos magnates, suelen estar prece
didas por los reconocimientos mi
nuciosos de los Servicios de Seguri
dad, que son los que ultiman el 
itinerario presidencial.

No obstante, ayer algunos tole
danos pensaron que por el movi
miento de coches oficiales, unos 
del Cuerpo Diplomático y otros de 
la Guardia Civil de Tráfico y del 
Cuerpo Superior de Policía, se es
taba efectuando la gira del Presi
dente del Camerún.

Según los datos de la memoria judicial en la provincia

De cada veinte delitos vistos en la Audiencia, 
19 son de hombres y uno de mujer
El presidente de la Audiencia Provincial, don Antonio Fuentes, destaca 

el descenso de procedimientos incoados en 1982

Durante 1981 se incoaron 
noventa y dos procedimientos 
menos en la Audiencia Provin
cial. Este dato es muy significa
tivo, ya que desde el año 1979 
se había producido un incre
mento sucesivo de unos qui
nientos delitos juzgados. En to
tal, durante el pasado-año se 
incoaron en la Audiencia 5.396 
procedimientos, frente a los 
5.488 del año anterior. Los más 
numerosos fueron los de robo, 
con 1.642 casos, aunque este ti
po de delito ha descendido en 
nuestra provincia, habiendo 
pasado por la Audiencia 265 
menos que durante 1980.

A lo largo del año pasado en 
la Audiencia Provincial los ma
yores incrementos de procedi
mientos fueron los siguientes: 
delitos de hurto, 119 más que el 
año anterior; conducción sin 
permiso, 27; contra la libertad 
y seguridad de las personas, 26, 
y trafico de drogas, 21. Sin em
bargo, los descensos más im
portantes se registraron en los 
robos, con 265 casos menos, y 
en la imprudencia en el tráfico, 
con 172.

En cuanto al balance de los 
procedimientos más numerosos 
que han pasado por la Audien
cia Provincial, los robos enca
bezan la lista, con 1.642 casos, 
seguidos de imprudencias, 
1.097; hurtos, 507; conducción 
sin permiso, 206, y tráfico de 
drogas, 47.

Tras este pequeño balance 
de los procedimientos habidos 
en la Audiencia Provincial du
rante el año 1981, su presiden
te, don Antonio Fuentes Pérez, 
nos ha hecho algunas matiza- 
ciones respecto a los mismos y 
en especial sobre la situación 
delictiva de nuestra provincia. 
«Indudablemente —nos dice—, 
el hecho de que Toledo se en-

En las plazas toledanas los balonazos
valen 1.000 pesetas

Ser niño en Toledo parece ser 
que es difícil. No es que la infancia 
de nuestra ciudad tenga grandes

El PSOE apoya incondicionalmente 
a los trabajadores de Standard

El PSOE de Toledo acaba de hacer público un comunicado en el 
que expresa un incondicional apoyo a las reivindicaciones de los 
trabajadores de Standard Eléctrica, acusando a la vez de connivencia 
a UCD con los intereses de de la multinacional ITT. Por otra parte, 
para mañana está anunciada una manifestación de los obreros de la 
factoría Toledo a las siete de la tarde, que transcurrirá desde la plaza 
de toros al Matadero.

En el comunicado se hace referencia a la entrevista mantenida 
entre responsables de la comisión ejecutiva del PSOE con el comité de 
empresa de Standard. En el transcurso de la misma se estudió la 
situación actual por la que atraviesan los trabajadores de la empresa, 
con 235 despedidos. La ejecutiva provincial del PSOE, en cuatro 
[>untos, analiza su parecer sobre el asunto, rechazando, en primer 
ugar, la presentación del expediente de la regulación de empleo 

presentado por Standard; hablando de terrorismo psicológico en las 
personas de los trabajadores; acusando a UCD de connivencia con la 
empresa al ignorar los acuerdos llegados en el mes de mayo.

Don Antonio Fuentes Pérez, 
presidente de la Audiencia 

Provincial de Toledo

cuentre en contacto con gran
des urbes produce un aumento 
de la cantidad de delitos come
tidos. En nuestra provincia es
to, se nota en los apartados de 
tráfico de drogas y robos a ma
no armada.»

Respecto a las causas por 
tráfico de drogas, que han au
mentado durante este año, el 
señor Fuentes nos decía: «No 
solamente constituyen ya de 
por sí un delito, sino que ade
más son una,fuerza motriz para 
la consecución de otros delitos 
distintos, tanto por los trastor
nos que produce en los consu
midores, debilitando grande
mente los frenos inhibitorios, 
como cuanto porque el alto ni
vel de gastos que comporta su 
consumo conlleva frecuente
mente a los toxicómanos a co
meter robos, hurtos o falseda
des para allegar al dinero nece

problemas para su desarrollo físi
co, sino que el juego, algo consus
tancial a la niñez, es complicado de 

sario que necesitan para sopor
tar sus altos gastos.»

—Señor presidente: ¿cuál es 
la zona de nuestra provincia 
que más causas produce?

—El Juzgado que produce 
un mayor número de procedi
mientos es el del partido de Ta
lavera de la Reina, por ser el 
más extenso y al tener mayor 
densidad de población. Tal es 
así que se ha creado la necesi
dad de un segundo Juzgado en 
esta ciudad, que venía deman
dado debido a su exceso de tra
bajo. Ya se ha creado oficial
mente este segundo Juzgado, 
pero no se sabe cuándo se va a 
proceder a su instalación.

—¿Existe algún tipo de deli
to que se repita con mayor fre
cuencia en nuestra provincia?

—Uno de los delitos que par
ticularmente abundan más en 
la Audiencia, desde un punto 
de vista proporcional, lo consti
tuyen los delitos de impruden
cia en el tráfico. Esto es debido 
al emplazamiento geográfico de 
nuestra provincia, que está cru
zada por numerosas vías nacio
nales, como son la carretera de 
Andalucía, Extremadura y Car
tagena. Generalmente, la 
mayoría de los encausados no 
son toledanos, por razones ob
vias del propio tráfico de vehí
culos. A pesar de ello se puede 
afirmar que es uno de los deli
tos que con mayor proporción 
se producen en nuestra provin
cia.

Finalmente hemos pregunta
do al señor Fuentes sobre si es
te año se había notado algún 
incremento en el sexo de las 
personas juzgadas. «A este res
pecto se puede afirmar que si
gue la misma tónica de años 
anteriores y la proporción sería 
de unos veinte varones por ca
da una mujer.»

La plazoleta, prohibida para los niños

practicar. En otras ocasiones he
mos denunciado que nuestros par
ques carecen de columpios, luego 
nos enteramos de que el Ayunta
miento no disponía de 400.000 pe
setas para comprarlos. Ahora he
mos descubierto cómo en algunas 
plazoletas toledanas hay carteles 
en los que se amenaza a los peque
ños con 1.000 pesetas de multa por 
jugar a la pelota. El cartel de nues
tra foto está situado en la plaza 
que hay a la entrada de la iglesia 
de San Juan de la Penitencia. Se 
trata de una plaza pequeña y reco
gida, por lo tanto ideal para que los 
niños jueguen sin miedo a los co
ches; sin embargo, el amenazador 
cartel del Ay mtamiento está bien 
presente. Sin embargo, en otras ca- 
llecitas, como la del Pozo Amargo, 
u otras plazas, los niños están todo 
el día corriendo por las calles, al
ternando sus juegos con el paso 
constante de vehículos. ¿Por qué 
en estos lugares no se prohíbe pa
sar a los vehículos para que los 
niños jueguen en paz?
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Herido grave al ser 
atropellado en el 
paso de peatones de 
la avenida de Barber

Andrés Pérez Montero, de se
tenta y tres años de edad, resultó 
con rotura de clavícula a conse
cuencia de ser atropellado por un 
turismo en el paso de peatones que 
hay al inicio ae la avenida de Bar
ber de nuestra ciudad. Este suceso 
se produjo a las once horas de la 
mañana del lunes, siendo el con
ductor del vehículo Enrique Torri
jos Vázquez, y su matrícula 
TO-1977-G.
• En este mismo paso de peatones, 
más concretamente en la confluen
cia entre la avenida de la Recon
quista y la avenida de Barber, se 
produjo una colisión entre dos au
tomóviles, a las siete de la mañana 
de ayer. El accidente ocurrió cuan
do uno de los vehículos que se vie
ron involucrados no cedió el paso. 
Los dos vehículos fueron los si
guientes: TO-7152-G, conducido 
por Benito Martínez Gómez, y el 
TO-7681-F, conducido por Carlos 
Mayor Ruano Martín Caro.
• En cuanto a los accidentes acon
tecidos en la provincia, el más gra
ve de ellos se produjo a las tres y 
veinticinco de la tarde del lunes, en 
el kilómetro 130,100 de la carretera 
nacional IV, en el término munici
pal de Camuñas. El vehículo arti
culado Pegaso, matrícula M-7307- 
DP, conducido por Antonio Barre
ra, de veintinueve años, se salió de 
la calzada volcando, a consecuen
cia del mismo resultó muerto el 
conductor.
• A las siete y media de la mañana 
del lunes, en el kilómetro 3,800 de 
la carretera provincial que va des
de la 401 a Yunclíllos, en este mis
mo término municipal se salió de 
la calzada, volcando posteriormen
te, el turismo Seat 1430, matrícula 
M-917.275, conducido por Narciso 
Merino Iñiguez, de veintidós años. 
A consecuencia del vuelco esta per
sona resultó herida de gravedad. 
Igualmente los ocupantes del vehí
culo, Jesús Díaz Alba, de veintidós 
años, y Pablo Serrano Castañeda, 
de 25, resultaron heridos de pro
nóstico leve.
• Igualmente, el lunes ocurrió un 
accidente en la vía férrea que une 
Madrid con Badajoz, en el término 
municipal de Lagartera. En el mis
mo colisionó el turismo Renault 4 
M-898771, conducido por Constan
cio Sobrino Peña, con el tren co
rreo 2001, afortunadamente no hu
bo que lamentar ninguna desgracia 
personal.
• Durante el pasado lunes fueron 
cortados los hilos telefónicos de 12 
postes situados en la carretera na
cional V a la altura del punto kilo
métrico 64.600. Los ladrones se lle
varon los mencionados cables, va
lorándose el total de lo sustraído 
en un millón de pesetas.
• Por otra parte, fuerzas de la 
Guardia Civil procedieron a la de
tención en el Casar de Escalona de 
Fernando Amador Jiménez y An
tonio Montes Amador, acusados de 
delito de robo.
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La reapertura 
de la biblioteca 
municipal coincidirá 
con el comienzo 
del curso

Con la llegada de las ferias de 
septiembre, y si las obras que se 
llevan a cabo en la Casa de la 
Cultura no se retrasan mas, po
dría llegar también la reapertura 
de la biblioteca municipal, que 
ante el nuevo curso que se aveci
na se ha visto modificada en su 
estructura y, en una mínima par
te, en su funcionamiento.

El recinto de la Casa de la Cul
tura es en este momento todo un 
casos por las obras de acceso pa
ra minusválidos y la reparación 
de la calefacción que desde el 
mes de julio se llevan a cabo en 
el centro. Estas obras han obliga
do a los responsables de la pi- 
blioteca a cerrarla al público 
temporalmente, y les ha permiti
do realizar en la misma ciertas 
modificaciones tendentes a con
seguir un espacio más racional, 
asi como a facilitar la permanen
cia a los asistentes y el trabajo de 
los empleados.

Así, se han trasladado las de- 
fiendencias administrativas al 
ugar donde anteriormente se en

contraban los depósitos de li
bros, quedando de esta forma 
aisladas las dependencias de los 
espacios dedicados a lectura. Por 
otra parte, se han editado en pe
queñas circulares las normas que 
vienen rigiendo el funcionamien
to público de la biblioteca, pero 
que no eran conocidas por los 
usuarios del centro cultural. En
tre estas normas se destaca la 
acreditación de que cada usuario 
habrá de dotarse, consistente en 
un carné, que tendrá validez por 
un, año. El plazo máximo de 
firéstamos sera de quince días y 
a no devolución del libro en el 

plazo indicado será objeto de 
sanción económica. Como nor
mas generales, se establecen la 
de no permitir el paso a aquellas 
personas que no se encuentren 
en posesión de la tarjeta de lec
tor,prohibiéndose expresamente 
la introducción en la biblioteca 
de cualquoer libro o revista pro
piedad del lector.

Hay que apuntar, finalmente, 
que la biblioteca municipal de 
Talavera ha visto incrementado 
su depósito de libros con nuevas 
adquisiciones que. aunque no 
han sido excesivas, están posibi
litando la creación de un centro 
de lectura importantísimo para 
nuestra ciudad.

Las actividades que tradicio
nalmente se vienen realizando en 
la Casa de la Cultura volverán 
igualmente a reanudarse con la 
terminación de las obras, y los 
miembros del cine-club, la banda 
municipal, los filatélicos, los 
componentes del seminario de 
datos y la asociación de sordo
mudos podrán reiniciar sus tra
bajos en el centro una vez pasa
das las ferias.

Crónicas del Cañillo

Saludo a un escritor
Fernando,Alvarez llegó a Talavera hace ya bas

tantes años. Tenía, y tiene, un aire de despiste 
aguileño. Es casi un hombre de perfil, cuyo pensa
miento, fino como una aguja y lírico como una nube 
blanca, revolotea de continuo por las alturas. Vino 
de Trujillo, piedra caliente y sol, pero su origen era 
más lejano. Procedía de Ubeda, su tierra natal, tan 
emparentada como Trujillo con la dorada época de 
España. Trujillo y Uhecía, rodeadas de campo serio, 
se enjoyan con palacios y respiran aires históricos. 
Todo eso, el origen y la vivencia, influyen sobre la 
persona y de alguna manera la condicionan y asu
men. Así, Fernando, en Talavera, que también 
cuenta, que también es eterna, se integró pronto y 
hondamente. Así. Fernando, viniendo de olivos y de 
peñascales, es ya verdaderamente nuestro. Y sus 
dolores son nuestros dolores y sus triunfos nuestros 
triunfos.

Ver a Fernando, tan humilde, tan silenciosamen
te humilde y a la vez nervioso, paseando por las 
calles talaveranas, con casi desapercibida presencia, 
es un espectáculo habitual. Las gentes que con él se 
cruzan no se dan cuenta de que están pasando junto 
a un haz de sueños. Las gentes que le saludan o a 
quines saluda ignoran, por lo general, la categoría 
del personaje. Como Miguel,va de su corazón a sus 
asuntos, y como a Miguel le sucediera, sus asuntos

Lekanda abre la temporada 
en la galería de la Caja de Ahorro

Lekanda considera que lo principal es vender cuadros y no cree 
en el sentido espiritual del arte

Con la exposición de óleos de Pedro Jesús Zaballa (Lekanda) se abre 
la temporada de muestras de arte en la galería de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo. Una exposición que fue inaugurada el pasado 
viernes sin que se hubiera creado ningún tipo de expectativas entre el 
público talaverano, por lo que no era raro que cuando YA de Toledo 
acudió a la exposición tan sólo hubieran pasado por la misma diez 
personas, algunas de ellas por obligación.

Lekanda, vasco afincado en Pa
rís desde hace veinticinco años, es 
un pintor que tiene muy clara su 
profesión. Considera que lo princi
pal es vender cuadros y no termina 
de creer en el mito espiritual del 
arte. «A las personas —dice Lekan
da— les gusta un cuadro cuando se 
echan mano a la cartera.» En este 
momento tiene tres exposiciones 
colgadas y vende unos doscientos 
cuadros al año, adecuando sus tra
bajos absolutamente al gusto de las 
personas que acuden a sus exposi

Por la presencia de Raúl Sánchez

Las corridas de ferias 
han despertado expectación

Los aficionados a los toros de nuestra ciudad esperan con ansiedad la 
llegada de las ferias y fiestas para poder disfrutar de su espectáculo 
favorito. Y es que en Talavera, para poder degustar a fondo las delicias 
de la fiesta nacional, tienen que llegar estas festividades, pues es en 
estos días, cuando el coso taurino talaverano cuenta con figuras de
auténtica relevancia nacional.

Para los aficionados de la co
marca talaverana, la feria de este 
mes de septiembre les va a traer, 
además de unas buenas tardes de 
toros, a un torero de la tierra 
—concretamente, de San Román 
de los Montes—, como es Raúl 
Sánchez. Por lo que, además del 
espectáculo, este año tendremos en 
la plaza donde murió Joselito a un 
ídolo de la talla de Raúl.

La primera corrida de feria será 
el martes día 22, que se lidiarán 
seis toros de la ganadería vallisole
tana de los hermanos Molero. Y los 
lididadores de estos astados de ori
llas del Pisuerga serán Luis Fran
cisco Esplá, Vicente Ruiz (El Soro) 
y José Luis Palomar; una buena 

ciones. Su estilo no es bueno y el 
impresionismo con el que trabaja 
se pierde entre líneas concretas 
mal elaboradas.

Su honradez con respecto al tra
bajo que realiza le hace merecedor 
de nuestro aplauso, pero nos mo
lesta que se tenga tan bajo sentido 
del arte pictórico. Los cuadros, 
creemos, a pesar del comercio en 
que se convierten a menudo, no se 
pueden tasar por su tamaño ni por 
el valor de los marcos.

terna, donde se incluyen dos mata
dores que triunfaron en la feria de 
San Isidro con los famosos Vitori
nos.

La segunda corrida, que será el 
próximo miércoles 23, contará con 
la presencia de ganado portugués, 
concretamente de la ganadería de 
don Joaquín Manuel Murteira 
Grave. Los matadores que lidiarán 
estos seis toros serán Emilio Mu
ñoz, Juan Antonio Ruiz (Esparta- 
co) y el torero de la tierra Raúl 
Sánchez.

De esta forma, los espectáculos 
taurinos de la feria nos traen, por 
fin y tras muchas peticiones, a un 
torero de nuestra comarca.

son los asuntos del corazón. Como Machado 
—aquel Machado de Baeza, tan inmediato a Ube
da— lleva en el alma los olivos y el desamparo. 
Como el clásico, de sus soledades viene y a sus 
soledades va, porque para andar con él le bastan sus 
pensamientos.

Fernando Alvarez hubiera podido ser perfecta
mente un fraile seco como un sarmiento, de los de 
estameña y cordón franciscano. Un ser escueto y 
simple, casi sólo espíritu, pero aun dominado por 
una ejemplar ascesis religiosa, que vive como pocos, 
cuando le llegó el momento se enamoró y contrajo 
matrimonio para vivir la vida del mundo, aunque su 
estampa física, repito, fuera la de un fraile. Y en el 
mundo está. Insignificante cuando se le mira con 
ojos elementales, importante cuando se le contem
pla desde una perspectiva más completa.

Acaba de lograr, en un certamen nacional, un 
premio de categoría que se suma a los ya obtenidos 
anteriormente. Quiero felicitarle por ello. Y felici
tarme. La nueva gloria obtenida hace justicia a una 
pluma llena de sentimiento y de galanura. Enhora
buena, Fernando, desde esta página que alguna vez 
se engalana con tu obra.

Juan DEL TAJO

El malogrado deja viuda y seis hijos

Encontró a su marido colgado 
del cinturón en el servicio

Un desgraciado suceso conmovió en la mañana de ayer a la 
opinión pública talaverana al conocerse el suicidio de Eloy 
Llórente, de cincuenta y nueve años de edad, casado y con seis 
hijos, que fue encontrado por su esposa colgado por el cuello de 
su propio cinturón en el servicio de la casa.

Los hechos ocurrieron a pri
meras horas de la mañana. 
Eloy Llórente, que se encon
traba durante estos días de va
caciones, se quedó solo en su 
propio domicilio cuando la es
posa fue al ambulatorio a pedir 
número para una consulta mé
dica para su hijo. Al volver se 
extrañó de no sentir ningún 
ruido dentro de la casa. Llamó 
al marido repetidas veces, y al 
no obtener respuesta le buscó 
por las distintas habitaciones 
de la casa, encontrándolo ahor
cado en el servicio.

Fuentes de la propia familia 
nos indicaban que Eloy Lló
rente sufría desde hace años 
«problemas de nervios» y las 
depresiones y dolores de cabe
za se habían acentuado en los 
últimos días. Al parecer, repe
tía constantemente que prefe
ría estar trabajando a estar de 
vacaciones, y es probable que 
sus problemas se vieran au
mentados por esta misma cir
cunstancia. También pudimos 
saber de fuentes de la familia 
que en el domicilio de Eloy 
Llórente se venían recibiendo 
desde hace tiempo anónimos 
en los que se vertían insultos 
de mal gusto contra la familia, 
hecho del que Eloy Llórente 
tenía pleno conocimiento y que 
pudo incidir igualmente en la 
trágica decisión que el malo
grado tomó ayer por la maña

Aunque ya están preparando 
candidaturas para las municipales

Acción Republicana no se presentará
a las elecciones generales

La agrupación en Talavera de 
Acción Republicana Democrática 
Española (ARDE) ha hecho llegar 
a nuestro diario un escrito en el 
que informan de la decisión que a 
nivel de ejecutiva nacional tomó el 
partido de cara a las próximas elec
ciones generales a celebrar el 28 de 
octubre. En la nota dan cuenta de 
la decisión tomada por el pleno 
ampliado de la comisión ejecutiva 
nacional y el consejo nacional en 
cuanto a su no concurrencia a las 
elecciones generales basada en va
rios puntos, entre los que destaca
mos el referido a «la falta absoluta 
de medios económicos», «la imposi
bilidad de hacer llegar nuestra opi
nión a la sociedad en que vivimos» 
y «el resultado de nuestra exigua 
comparecencia electoral en 1979 
—que según dice la nota— nos de
mostró la imposibilidad de vencer 
dificultades múltiples, opuestas a 
la difusión de nuestra ideología».

Puestos en contacto con el presi
dente de la agrupación talaverana 
de ARDE, Emilio Sales i Baxauli, 
nos amplió el contenido de la nota. 
El mismo estuvo presente en la 
reunión de la que salió la misma y 
nos confirmó que las decisiones to

Fernando Alvarez, galardonado 
en la Fiesta de la Vendimia de Valdepeñas

Fernando Al.varez Ruiz, jiennen- 
se afincado en Talavera desde hace 
años y colaborador de nuestro dia
rio, ha sido galardonado reciente
mente en la Fiesta de la Vendimia 
de Valdepeñas por su artículo pu
blicado en el diario «Lanza», de 
Ciudad Real, bajo el título «Euro
pa, Valdepeñas y el vino». A través 
del artículo, Fernando Alvarez ha
cía un elogio de los caldos manche- 
gos y su incidencia sobre la vida de 
los países europeos, de sus mues
tras vinícolas, en las que, con gran 

na. Al parecer, la pasada sema
na, sin ir más lejos, recibieron 
dos de esos anónimos, ocultan
do el hecho a la madre, que 
según nos dijeron padece del 
corazón.

Los hijos tienen treinta y 
uno, treinta, veintisiete, veinti
dós, veintiuno y dieciséis años, 
y los mayores se encuentran 
trabajando en Mahón, en la 
hostelería, ocupación a la que 
se dedican desde hace años. 
Eloy Llórente, por su parte, 
trabajaba en los almacenes de 
fruta Loaysa, y sus compañe
ros, con los que pudimos ha
blar en la misma mañana, esta
ban conmocionados por el trá
gico suceso y sorprendidos de 
que hubiera ocurrido, ya que 
siempre han considerado a 
Eloy Llórente como un hombre 
alegre. En estos términos se 
manifestaba el jefe del mencio
nado almacén, quien además 
nos dijo que Llórente era un 
buen trabajador, alegre y di
charachero, del que jamás po
dían pensar que fuera a tomar 
una decisión de este tipo. El 
malogrado llevaba trabajando 
en los almacenes alrededor de 
diecisiete años, y las depresio
nes a que aludía la familia no 
eran palpables en el trabajo, en 
el que siempre había mostrado 
un «comportamiento ejem
plar», según nos dijeron sus 
propios compañeros.

madas están basadas en los hechos 
surgidos a raíz de los pactos de los 
nueve en la Moncloa. También sa
lió al paso el presidente de los ru
mores en los que se dice que AR
DE goza de una buena situación 
económica, considerando por el 
contrario que es precisamente la 
falta de medios económicos una de 
las bases esenciales de su no com
parecencia a las elecciones.

Por otra parte, Emilio Sales dijo 
a nuestro diario que a la vista de 
quien gane las elecciones generales 
se irán conformando las candida
turas municipales y que ellos va se 
encuentran trabajando en orden a 
elaborar una candidatura para los 
próximos comicios municipales. El 
no presentar candidatos a las gene
rales no quiere decir que los de 
ARDE no vayan a votar y piden 
ostensiblemente a sus afiliados que 
no se abstengan. «No estamos de 
acuerdo con el programa del PSOE 
—dijo Emilio Sales—, pero no vo
taremos a la derecha; nos gustaría 
que ganara el Partido Socialista, 
pero no que obtuviera la mayoría 
absoluta, ya que como bien dijera 
Churchill, si una oposición es fuer
te, el Gobierno es fuerte.» 

fantasía e imaginación, el escritor 
hacía portador de la embajada a 
don Alonso Quijano, el Quijote, en
cargado en este caso de recorrer los 
grandes centros vinícolas de nues
tra Europa portando el estandarte 
de Valdepeñas.

El premio es único y está dotado 
con cien mil pesetas, que le serán 
entregadas al autor en la Casa de 
la Cultura de Valdepeñas el próxi
mo día 26. ¡Enhorabuena, Fernan
do!



15-IX-1982 ----------------------------------------------------------- ------------------------------------------------------------------------------------------------- pág. 43 ajrn

NORAY 
OTRA COPIADORA TAN PEQUEÑA 

QUE COPIE 
EN TAMAÑOS TAN GRANDES, 

PITAN RAPIDO.

COPIA HASTA EN A3 (Doble Folio).
20 COPIAS POR MINUTO.________

Ninguna otra copiadora tan 
pequeña es capaz de dar tanto en tan 
poco espacio. Y por tan poco dinero.

Ocupa menos que una 
máquina de escribir y sin embargo 
copia hasta en A3, el tamaño 
más grande y a una velocidad de 
20 copias por minuto.

Copia sobre diversos tipos de 
papel y por el camino más corto:

en línea recta. Así evita atascos y 
aumenta el ritmo de trabajo.

Es la pequeña gran copiadora 
de Canon.

La pequeña que deja pequeñas 
a las grandes.

CANON NP200.

Canon 
_______ COPIADORAS________ 

ACABARAN COPIANDONOS.

Deseo recibir más información sobre la Copiadora NP 200. ।

Nombre_____________ ;___________________________ __  |

Empresa Cargo|

Domicilio____________________________________________ j
Ciudad Teléfono |

Copiadoras Centro Sur j
Colombia. 3. Toledo I

925-227265 !
I



toledo provincia__________ _——-------------------------15-1X1982*Ljf*-* pág. 44 -------

Quintanar de la Orden 

Las monjas trinitarias 
celebraron 
sus bodas de plata 
QUINTANAR DE LA ORDEN 
Angel Barrios

Ayer por la mañana tomó posesión del cargo

El ministro García Ferrero dividirá 
su corta gestión en tres frentes
Piensa acelerar las acciones presupuestarias, potenciar la información al 

contacto con los dedicados al sector
agricultor y aumentar el

Se han celebrado en el conven
to de monjas trinitarias de esta 
población diversos actos con mo
tivo de las bodas de plata de la 
comunidad. Fue en 1957 cuando, 
llegadas de Laredo (Santander), 
varias monjas fundan el conven
to, ubicado en la carretera de la 
Puebla de Almoradiel, y que ac
tualmente acoge a 12 religiosas 
en una vida de clausura eminen
temente contemplativa y recole
ta, dedicadas a la oración y al 
trabajo. Realizan labores de bor
dado y costura, por lo que son 
muy conocidas en la comarca.

Varias familias quintanareñas 
tienen como ahijadas a algunas 

. de las monjas, protegiéndolas 
económicamente y con visitas 
paulatinas. Coincidiendo con es
te veinticinco aniversario han si
do inauguradas las obras de 
acondicionamiento del ruinoso 
convento, con una moderna capi
lla, acogedor claustro, locutorios 
con celosías menos tupidas y una 
serie de servicios anejos, como 
cocina, comedor para acompa
ñantes, etc.

Los actos han consistido en 
una solemne misa concelebrada 
por el capellán de la comunidad 
y párroco de Quintanar, Luis 
García Donas, acompañado por 
el historiador y erudito jesuíta 
padre Juan Martin Nicolás, sa
cerdote coadjutor y sacerdotes 
ya jubilados.

La coral quintanareña Santia- 
fo de la Espada, dirigidas por 

’rancisco Moreno Viedma, in
tervino en la misa y en un impro
visado recital en los locutorios 
del convento. La comunidad in
vitó a los numerosos asistentes 
—entre los que se encontraban el 
alcalde, señor Rojo, y. varios con
cejales— a una merienda.

La localidad de Fuensalida pue
de añadir un dato nuevo a su histo
ria. Un hijo del lugar ha consegui
do alcanzar la cartera ministerial. 
Se trata de José Luis García Ferre
ro, ex subsecretario del Ministerio 
de Agricultura, que cuando nadie 
se lo esperaba —«a mí también me 
ha sorprendido»— ha conseguido 
la titularidad de un Ministerio. Y 
en este caso, del mismo en el que 
ha trabajado durante muchos años. 
El señor García Ferrero, en unas 
declaraciones a YA de Toledo efec
tuadas momentos después de su 
toma de posesión en el edificio de 
la calle Atocha, definía las líneas 
básicas de actuación «durante el 
desempeño del cargo efímero para 
el que ha sido designado», expresa
ba él mismo.

José Luis García Ferrero tomó 
posesión oficial ayer por la mañana 
como ministro de Agricultura, en 
sustitución del dimisionario José 
Luis Alvarez. Al señor García Fe
rrero le dio la noticia de su candi
datura el propio presidente Calvo- 
Sotelo, quien desde el palacio de la 
Moncloa llamó directamente a Ar- 
cicóllar, donde se encontraba este 
toledano nacido en Fuensalida. 
«Sinceramente no esperaba el 
nombramiento. Precisamente en 
esos momentos estaba madurando 
la idea de dedicarme más intensa
mente a mis actividades privadas 
tras haber dimitido días atrás co
mo subsecretario del Ministerio de 
Agricultura. Yo soy un hombre del 
sector agrario, principalmente de 
la rama ganadera, y tengo algunas 
iniciativas en la producción porci
na con granjas situadas en Fuensa- 
lida, Santa Cruz de Retamar, Arci- 
cóllar y Huecar. También me dedi
co a la elaboración de productos 
para el pienso con una fábrica si
tuada en Valmojado. Como le digo, 
pensaba ahora dedicarme más in
tensamente a estos negocios y te-

Don José Luis García Ferrero, en el momento de jurar su cargo 
ante el Rey

nía pensamiento de ampliar los 
campos de mi actividad privada», 
nos dice el nuevo ministro.

El mismo se define como un 
hombre impulsivo y pasional, y al 
llamarle el presidente Calvo-Sotelo 
le dio el sí casi de modo inmediato. 
«Efectivamente, yo después me he 
preguntado, dentro del poco tiem
po que he tenido en los últimos 

días para pensar, del porqué de es
ta decisión que me aparta de nue
vo, por evidente incompatibilidad, 
de mis negocios privados. Y la res
puesta está en que para mí, como 
para otras muchas personas, la vo
luntad de servir en puestos públi
cos posee un gran atractivo. En los 
países latinos dicen que se confun
de la autoridad con el ánimo por el 

poder; para mí el ostentar un pues
to como ministro, por ejemplo, su
pone una mayor preocupación y 
entrega por el bien público», expre
sa José Luis García Ferrero, aña
diendo más adelante que en una 
situación como la actual es difícil 
decir «no», porque para él servir 
tiene interés «per se» sin que haya 
que buscar otras explicaciones.

Le comentamos al toledano de 
Fuensalida las mayores posibilida
des que puede concederle la carte
ra ministerial a la hora de partici
par como candidato al Senado por 
UCD en la provincia, cosa que él 
duda, y del homenaje previsto para 
el próximo viernes. «Habrá quien 
no se lo crea, pero venimos hablan
do del homenaje en Fuensalida a 
mi persona desde hace no sé cuán
tos meses. Quizá desde el año pasa
do. Pero por una serie de circuns
tancias ha habido retrasos y resul
ta que como en este país pasan las 
cosas tan deprisa, me van a dar el 
homenaje en tiempo de elecciones 
y cuando soy ministro», manifiesta 
el señor García Ferrero. Es obliga
do hablar de su programa de ac
ción para su posiblemente corta 
gestión como ministro de Agricul
tura. La concreta en tres puntos: 
acelerar la máquina del Ministerio 
para que las acciones presupuesta
rias lleguen a sus destinatarios; 
mejorar la eficacia de la informa
ción para los dedicados al sector 
agrario, y, sobre todo, potenciar los 
contactos con los agricultores y ga
naderos.

El ministro de Agricultura dice 
que para un ministro del Estado 
está vetado «arrimar el ascua a la 
sardina de su provincia», aunque a 
continuación añade que nadie pue
de impedirle seguir interesado por 
los problemas de Toledo «como lo 
he hecho durante toda mi vida y 
ahora como ministro».

Escalónala____________________________
Con la presencia de autoridades provinciales

Inaugurado el nuevo centro escolar
ESCALONILLA. (Servicio especial.)
Coincidiendo con la celebración de sus tradicionales fiestas del 

Santísimo Cristo de la Cruz a Cuestas ha tenido lugar el acto de 
inauguración del nuevo centro escolar A. E. M. Sagrados Corazones, 
con capacidad para impartir enseñanza a seis unidades de EGB.

Valmojado____________________________________________________

Creada una unidad de educación especial 
en el colegio Santo Domingo

El mencionado acto ha estado 
revestido, a la vez que de un claro 
carácter popular, de la solemni
dad que le ha venido prestada 
por la asistencia al mismo de las 
más representativas personalida
des de la vida provincial, entre 
las que cabe resaltar la presencia 
del nuevo gobernador civil, Casto 
González Páramo; del miembro 
del Congreso de los Diputados, 
Gregorio Peláez; de los senado
res, Leopoldo Sepúlveda y doña 
María Jesús Torres, de los vice
presidentes de la Diputación Al
fredo Ramos Gómez del Olmedo 
(presidente en funciones), y Je
sús García Cobacho (a la vez se
cretario provincial de UCD), del 
director provincial de Educación 
y Ciencia, Bonifacio Alcañiz, y el 
diputado provincial Justino Juá
rez del Cerro.

Tras la llegada a la localidad 
de las personalidades citadas fue 
visitada la iglesia parroquial, 
donde fueron admirados su reta
blo del altar mayor y los latera
les, del más puro estilo barroco.

A continuación, y seguidos por 
los habitantes de la localidad, se 
desplazaron al nuevo centro esco
lar, prototipo de construcción a 
nivel nacional, donde, tras la 
bendición del edificio, fue inau
gurado por el gobernador civil de 
la provincia, acto tras el cual fue
ron recorridas sus diversas de
pendencias, tanto por las perso
nalidades asistentes como por el 
resto de los vecinos que asistie
ron a la ceremonia. En el patio 
polideportivo anejo al edificio es
colar fue ofrecido un refresco a 
todos los asistentes, en el trascur

so del cual y, en primer lugar, 
tomó la palabra el alcalde, Angel 
Pedro Aguado Jiménez, que re
saltó la gran colaboración encon
trada en los organismos oficiales, 
fundamentalmente en la Direc
ción Provincial de Educación y 
Ciencia, representada por Boni
facio Alcañiz, para llevar a buen 
puerto la importante obra que 
ahora se inauguraba. A estas pa
labras siguieron las de Bonifacio 
Alcañiz, quien valoró en su punto 
preciso los desvelos del alcalde en 
la consecución . para Escalonilla 
de esta obra, cuyo costo viene a 
ser de veinte millones de pesetas, 
y que se inserta dentro de las que 
con el mismo carácter viene reali
zando e impulsando el sector de 
UCD provincial dentro del cam
po de la enseñanza.

El acto fue cerrado por el go
bernador civil, quien haciendo 
uso de la palabra condensó con 
gran claridad la importancia que 
este nuevo centro escolar viene a 
suponer para la villa de Escaloni
lla, a la vez que resaltó la gestión 
del alcalde para su logro. Su in
tervención fue contestada con 
una emocionada salva de aplau
sos por parte del vecindario asis
tente al acto.

Seguidamente fue ofrecido un 
almuerzo en la Casa Consistorial, 
al que asistieron, además de las 
personalidades citadas, todos los 
miembros de la Corporación Mu
nicipal, el cuerpo de profesores 
de la localidad, la reina y damas 
de honor de las fiestas e invitados 
representativos de la vida local. 
El acto se desenvolvió en un gra
to ambiente de cordialidad.

VALMOJADO. J. R. García
Una vez finalizadas las vacaciones veraniegas y pa

sadas ya las ferias y fiestas, Valmojado va recuperan
do su tónica normal de trabajo en el melancólico mes 
de septiembre.

Así, el colegio Santo Domingo de Guzmán abrió de 
nuevos sus puertas con la presentación de los nuevos 
profesores que han obtenido plaza por concurso en 
esta localidad y la celebración del primer claustro de 
profesores del nuevo curso 82/83. En éste se trataron 
temas relativos a la puesta en marcha del mismo, 
estudio del calendario escolar, horario de evaluaciones 
de los distintos cursos, adjudicaciones de cursos, 
alumnos que repiten, proceso programador, etc.

Este centro, que cuenta con una plantilla titular de

diez profesores, se ha visto beneficiado hace unos días 
por la reciente creación de una unidad de educación 
especial, gracias a la propuesta de la Dirección Provin
cial de Toledo efectuada ante el Instituto de Educa
ción Especial y confirmada al director del colegio y al 
alcalde de la localidad. Se está a la espera de que sea 
publicada la orden ministerial correpondiente.

Con la creación de esta unidad quedará subsanado 
el problema de los alumnos retrasados y con deficien
cias escolares, gracias a la atención que les dedicará un 
profesional especialista en estas lides.

Otra de las innovaciones para el presente curso es 
la entrada en funcionamiento de un gabinete de psico
logía y orientación escolar, que será el encargado de 
aplicar unas baterías de test a todos los alumnos

— Villatobas___________________________________ ___________________ _

Fiestas de Jesús Nazareno
VILLATOBAS. M. F. R.

Se están celebrando durante estos días las fiestas 
patronales que Villatobas dedica anualmente a su Pa
trón, Jesús Nazareno. En el apretado programa confec
cionado por la comisión de festejos se han celebrado 
procesiones, con el itinerario nuevo, que pasa por el

La coronación de la reina de las 
fiestas 1982 ha tenido lugar en la 
plaza del Castillo. El título ha re
caído en la bella señorita Guadalu
pe Montalvo Montoro, y la imposi
ción de bandas de honor se efectuó 
en las señoritas María Jesús Gon
zález Chain, María Jesús Carrasco 
Montero, Genma Sánchez Mateos, 
María Monserrat Pérez Moreno, 
Esperanza Fernández Valderacete 
y Pilar Martínez Barajas.

Estas jóvenes son la representa
ción y fiel reflejo del encanto, sim
patía y belleza de la juventud de 
Villatobas, tradicionalmente con 
muy bien ganada fama de mujeres 
bonitas. Actuaron de presentado
res Enrique Guerrero e Inmacula
da Rodríguez.

Dentro de los diversos actos que 
han tenido lugar cabe destacar el

emotivo nombramiento de hijo 
adoptivo a Jesús Amparado de la 
Rocha, párroco de nuestro pueblo 
durante veintiún largos años, en el 
transcurso de los cuales demostró 
sobradamente unas cualidades 
magníficas dentro de su misión 
pastoral al frente de la parroquia. 
El alcalde le entregó la placa de 
hijo adoptivo de Villatobas, tribu
tándole el público una de las más 
grandes ovaciones que hemos pre
senciado en un acto de esta u otra 
naturaleza. En medio de una gran 
emoción, el alcalde y el concejal 
Ubaldo Fernández, en representa
ción de la Hermandad de Jesús, 
dirigieron unas palabras al home
najeado, dejando patentes sus cua
lidades y virtudes al frente de su 
misión parroquial durante tantos

centro de la población; ha habido quema de fuegos 
artificiales de la Pirotecnia Manchega, conciertos, es
pectáculos taurinos, y durante todas las noches se están 
corriendo los famosos toros de fuego, que tanta fama 
tienen en toda la comarca y que hacen que afluyan 
numerosos forasteros a presenciar estas famosas corri
das.

años. El público asistente volvó a 
aplaudir a su sacerdote cuando el 
presidente de la Hermandad entre
gó el obsequio de ésta, consistente 
en un cuadro de la imagen del Pa
trón.

El cura párroco, visiblemente 
emocionado, dirigió unas palabras 
de despedida, en las que agradeció 
esta distinción que el pueblo le ha 
otorgado.

El pregón de las fiestas corrió a 
cargo de Tomás Ferrero Granados, 
hijo de este pueblo, que en una 
brillante y elocuente disertación 
fue muy ovacionado. El título de 
hermano mayor de este año ha re
caído en Antonia Sánchez Nava
rro, en reconocimiento a su conti
nuada labor y dedicación en favor 
de nuestro Santo Patrón.
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Alfonso López Ajenjo deja la localidad 
tras doce años de párroco

ESCALONA
Servicio especial

Tras doce años de ejercer su 
magisterio espiritual en esta loca
lidad, Alfonso López Ajenjo, cura 
párroco, deja Escalona para tras
ladarse al pueblo de Lillo. Con 
este motivo, todo el pueblo le ha 
rendido un homenaje por su espí
ritu de colaboración con los veci
nos y la gran labor que ha dejado 
tras él desde que en 1970 llegara 
al pueblo.

Enumerar lo que ha realizado 
este párroco en la localidad es 
bastante complejo; sin embargo, 
intentaremos resumir sus logros. 
El fue el encargado de crear el 
grupo de teatro de la localidad, 
igualmente instauró la costrum- 
bre de realizar unas migas en la 
plaza del pueblo durante la no
che del 31 de diciembre, así como 
repartirlas junto con vino y 
champán entre todos los vecinos. 
Otros de sus grandes logros fue la 
organización de la cabalgata de 
Reyes, que el año pasado repartió 
juguetes valorados en un millón 
de pesetas entre los niños de la 
localidad.

A pesar de estas obras siempre 
estuvo integrado en la vida coti
diana de Escalona; así, fue presi
dente del equipo de fútbol y 
siempre ha pertenecido a su di
rectiva. Su amor al deporte le lle
vó a la creación de numerosas

—Los Navalmorales___

Construida 
la Casita Verde 
para la 
rehabilitación 
de disminuidos 
psíquicos
LOS NAVALMORALES 
Fidel Fernández Mora

Un año más estamos celebrando 
nuestras fiestas patronales en ho
nor del Santísimo Cristo de Jas 
Maravillas. En esta ocasión, si ha
cemos un balance de los últimos 
dos años, el resultado ha de ser 
francamente positivo. Bien es ver
dad que el ritmo de crecimiento no 
es toao lo rápido que quisiéramos, 
y los derrotistas, que nunca faltan, 
niegan que haya tal crecimiento y 
desarrollo.

Pero es evidente y notorio a to
das luces que algunos de los servi
cios que nos eran necesarios son ya 
realidad.

Entre las mejoras públicas con
seguidas hay que resaltar la restau
ración de la ermita y el embelleci
miento en zona verde de la plaza 
de Tierra Toledo. Además del par
que, ya tenemos dos hermosas pla
zas ajardinadas. También son dig
nas de mención la continuada y 
creciente pavimentación de mu
chas calles, puede que hasta el 80 
por 100, y sobre todo la explana
ción de los ejidos y baldíos para la 
ya planificada carretera de circun
valación.

Asimismo ya está dispuesta para 
su funcionamiento la Casita Verde, 
junto al parqué, para la rehabilita
ción de disminuidos psíquicos, y la 
instalación, en el centro del pue
blo, de una imprenta municipal en 
la que puedan trabajar y ser inte
grados en la sociedad.

Un proyecto inmediato es el de 
la construcción de la casa de la 
cultura, cuyo presupuesto asciende 
a nueve millones, y la mejora del 
alumbrado público, con un costo 
de 17 millones de pesetas.

Queda por conseguir el ambula
torio o centro sanitario, del que ya 
se están tramitando las oportunas 
gestiones, y mejorar el suministro 
de agua. Otros proyectos en cande- 
lero son la ampliación de pozos pa
ra el alumbramiento de aguas y la 
agrupación de la residencia de an
cianos de la Fundación Costa, la 
perforación con los pueblos cerca
nos, en sistema de cooperativa, pa
ra el embotellamiento de nuestro 
aceite. El más ambicioso de todos 
los proyectos es el de una nueva 
urbanización en la ladera de la sie
rra Santo.

El cura párroco López Ajenjo deja Escalona para trasladarse 
■ a Lillo

pruebas deportivas entre los es
colares de Escalona, así como a la 
creación de un coro parroquial y 
una escuela de catequistas. En la 
noche del pasado viernes el pue
blo le rindió un cálido homenaje, 
que tuvo por marco la iglesia pa
rroquial, que se quedó pequeña 
para albergar a todos los asisten
tes. Tras la misma, todos los ni
ños de la catcquesis le hicieron 
diversos obsequios, igualmente se 

Plenitud de la Hispanidad 
en la defensa del virrey Toledo

El capitán Francisco de Barrasa, eterno jefe de escolta, continúa dándo
la al féretro. Viene montado en brioso corcel, de negro el cordobán de su 
ataharro lustroso. Así cabalgó desde Lima a Huamange, desde Huamange 
al Cuzco, desde el Cuzco a Yucay, sino que entonces, la espada desnuda y 
el caballo espantadizo, de conquistador y encomendero. Ahora, con sayo de 
terciopelo oscuro.

En el Bravo se pisa tierra de los López Pacheco; en Perovenegas, de los 
Ayala; en Torralba, de los Alvarez de Toledo. A la hora de vísperas, los 
hidalgos, los clérigos, los villanos, la chusma, entran en Oropesa por la 
puerta de Talavera. Es el 23 de abril de 1582. El virrey Toledo hace su 
ultima singladura. Se abrazan llegando sus sobrinos don Juan, el conde de 
Oropesa, y doña Juana, su hermana, la marquesa de Villena, que desde su 
palacio de Escalona viene presidiendo el triste cortejo. Detrás de la 
marquesa, los peruleros criados del virrey: Lope de Lira, Diego de Cabre
ra, Juan de Bardales, Pedro de Hinestrosa y Juan de Soto, desembarcados 
con su señor el otoño último en Sevilla, ricos de oro y escasos de salud. De 
un mismo talante penoso los cinco; los cinco, las alabardas rendidas.

Se dio tierra a un coloso de la Hispanidad que, por serlo, fue pábulo a 
la leyenda negra. Porque, en el otro hemisferio, don Francisco de Toledo 
usurpó tan triste privilegio a su señor, don Felipe n.

Toledo fue denigrado desde las covachuelas de la audiencia de Lima al 
escritorio del inca Garcilaso, «alter» las Casas en la biografía de gobernan
tes concretos del Perú. No se le perdonó que constituyera el tribunal del 
Santo Oficio, con Cerezuela al frente; ni que fundara la Universidad de San 
Marcos; ni que atajara el movimiento de «alzarse con la tierra» los incas 
de.Vilcabamba; ni que creara los muncipios de Huancavélica, Oropesa, 
Santiago del Cercado, Las Charcas de Cochabamba, Santa Cruz de la 
Sierra, Tarija, Tomina, Salta y Jujuy.

Cerrado estuvo con las siete llaves cidianas el sepulcro del virrey Toledo 
en su patria, como si se temiera que, despertado, la inculpación de nuestra 
conducta imperial nos subiera al rostro. Como si la monserga de allende 
los Pirineos, machacona y pesada, nos hubiera condenado a callar y 
concediéramos, con el silencio, que la retahila de crímenes y robos, que 
fraguó y dictó la envidia, se hubiera ordenado para lesionar los derechos 
humanos, las buenas costumbres o la moral cristiana, practicada beatífica
mente sólo por los santones reformistas de Amberes, Amsterdam, Londres 
o París. z

Porque hubo un gobernante católico —Toledo— que ahuyentó de la 
costa chilena la «Golden Hind», de sir Francis Drake, tuvo que haber un 
geógrafo protestante de la Habluyt Society —Markham—, que, siglos 
después, sintiera el odio a la obra de España, que es lo mismo que a la 
Hispanidad.

La audacia en la historia del mundo se llama Hispanidad, movida de 
músculos y entusiasmos iberos y sublimada de valores espirituales, aun
que, para abrirse camino en la tierra, se auxiliara, es cierto, del hierro 
expedito de la tizona. Pero la Hispanidad no se entiende sin catolicidad, 
entes las dos de una misma estirpe ecuménica.

El virrey Toledo, que no admite parangón de elogios y calumnias en la 
historia de América, es un elemento de definición en el sustantivo victor- 
praderiano de la Hispanidad, desde todos los ángulos, que iluminan la 
conquista, el gobierno y religión en las Indias; también, desde todos los 
aciertos y errores. Incluso desde el panfleto y la lombarda enemigos. Que 
la Hispanidad se amasó con el lirismo de dentro y con la envidia de fuera, 
gubias comunes de su imagen.

Con Roberto Levillier, que exhumó del olvido los huesos y el acierto 
político del virrey, se abre paso definitivo el triunfo de la Hispanidad, que, 
hacia su plenitud, encontraba un escollo en el «Solón del Perú». Así se ha 
puesto sordina a las voces destempladas de los «Comentarios reales», 
prolongadas en las ondas hertzianas del padre Colunga o de Jiménez de la 
Espada, sus pedísecuos corifeos.

Un ondear de veinte banderas hermanas en el recinto abierto de la Plaza 
de España en Sevilla, donde el ventalle español mejores aromas despierta, 
proclama la apoteosis de la Hispanidad. Y lo hace en este cuarto centena
rio de las muertes del virrey Toledo y de la Santa de Avila, testigos los dos, 
junto al Guadalquivir, de las horas jubilosas de España. Es inútil, ya que 
sir Robert Clemenst Markham vocifera despechado, porque, contra su 
calificación de «inhumano», está la de Santa Teresa de Jesús, que definiti
vamente tenía escrito: «Sepa (vuesa merced) que ees gran cristiano el 
virrey».

Julián GARCIA SANCHEZ
(De la Real Academia ae Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo)

le entregó un diploma con más de 
doscientas firmas y los catequis
tas le entregaron un cáliz.

Según palabras de uno de los 
vecinos de este pueblo, la mejor 
manera de definir a Alfono López 
Ajenjo era la de haberse compor
tado con un gran vocación sacer
dotal y haber sido el mejor cola
borador que ha tenido Escalona 
en estos doce años.

Mora__________________________________

Comenzaron con éxito 
las fiestas del Cristo 
de la Vera Cruz

MORÁ. Angel Lumbreras

Una vez más han llegado las ferias y fiestas en honor del 
Santísimo Cristo de la Vera Cruz, Patrón de la villa de Mora. 
Inauguradas en el día de ayer, con el recorrido de los gigantes y 
cabezudos por las calles de la población y una exhibición de fuegos 
artificiales, las fiestas se desarrollarán durante esta semana, hasta 
el lunes día 20, en que se clausurarán.

Hoy, a las nueve de la mañana, 
tendrá lugar una diana por la 
banda de música; a las once de la 
mañana, función religiosa en ho
nor del Santísimo Cristo de la 
Vera Cruz; a las doce y treinta, 
visita de las autoridades al asilo- 
hospital. A las ocho y treinta de 
la tarde, procesión, con la vene
rada imagen del Cristo, por el 
itinerario tradicional. Y a las do
ce, en la plaza, verbena popular, 
con la actuación de la orquesta 
Los Praker.

Mañana jueves, a las nueve, 
diana. A las once, carrera de cin
tas en bicicleta. A las seis quince, 
en el campo municipal de depor
tes, partido de fútbol entre los 
equipos de Mora y Toledo. A las 
nueve de la noche, concierto. Y a 
las once tendrá lugar un espec
táculo popular en la plaza.

El viernes día 17, a las once de 
la mañana, en la plaza, encuen
tro de fútbol-sala infantil, dentro 
del primer trofeo de ferias. A las 
nueve de la noche, concierto por 
la banda de música, y a las once, 
en la plaza, espectáculo folklóri
co popular. Al día siguiente, sá
bado, nuevo encuentro de fútbol 
sala, y a las seis quince de la 
tarde, en el campo municipal Las 
Delicias, partido de fútbol entre 
los equipos juveniles de Mora y 
Toledo. A las doce de la noche, 
verbena popular con Los Praker. 
El concierto de la banda de mú

Por las tierras llanas
del horcajo de Santa María

Atrás queda el evocador Alberche, que significa río de «los albér- 
chigos». Montones de arena y grava para la construcción se locali
zan en sus riberas. Sus plateadas aguas bañan los soberbios muros 
del castillo de Escalona, desde donde todavía nos mira la historia 
con los ojos del infante don Juan Manuel y los de aquel don Alvaro 
de Luna, el descabezado condestable, dos eximios poetas de su 
tiempo.

Pronto dejamos la carretera 
general, y por un desvío a la dere
cha nos adentramos en la feraz y 
verde llanura, labrada por el Tajo 
y el Alberche. del horcajo de San
ta María, una tierra metida en el 
horcajo o triángulo que forma el 
segundo de esos ríos al desembo
car en el primero. Este río Tajo 
será nuestro compañero de viaje 
hasta llegar al punto de destino, 
la ilustre villa de La Puebla de 
Montalbán.

A la izquierda, la lisa superfi
cie del ferrocarril de Madrid a 
Lisboa, con sus hierros negros, 
paralelos, casi infinitos...

Pasamos a buena marcha por 
las cercanías del Soto de la Isla, 
llanura aluvial sobre la que se al
za la blancura de las casas la- 
branceras; alguna parece un mo
rabito norteafricano.

A la izquierda, la estación de 
Montearagón, topónimo que vie
ne a significar lo mismo que 
«monte de arrago», esto es, de «es
parto». Verdes cepas de vid y ce
nicientos olivares, verde tapiz de 
la vega.

Al acercarnos a la población de 
Cebolla, que fuera antaño señorío 
de los caballeros templarios, con 
el nombre de Casas de Cebolla, la 
vieja Cipol-la de los documentos 
medievales, con sus torres de la
drillo, rodeada de cultivos rega
dos por aspersión. Después, a la 
izquierda, sobre un montículo, 
los amarillentos paredones del 
castillo de Villalba o de «Villa- 
blanca»; por sus cercanías pasaba 
la calzada romana que unió a 

sica, como los demás días, será a 
las nueve. El domingo, a las nue
ve de la mañana, tirada de co
dornices en Sacatierras de Cami
no Villanueva. Seguidamente se 
celebrará el día de la bicicleta, 
por circuito urbano, con salida 
de la plaza, frente al Ayunta
miento. A las once de la mañana, 
en los campos del centro José 
Ramón Villa, se jugará un parti
do de fútbol-sala aficionados pa
ra el tercer y cuarto puestos. 
Continuará la final del mismo 
trofeo. A las siete de la tarde, en 
el teatro Principal, tendrá lugar 
una competición provincial de 
judo. A las once de la noche, en 
la plaza, nuevo espectáculo fol
klórico popular.

Por último, el día 20, lunes, a 
las once de la mañana, en la pla
za, fútbol-sala juvenil, con la fi
nal del primer trofeo de ferias. A 
las diez y treinta de la noche, en 
la plaza, espectáculo folklórico 
popular. Tras las actuaciones, 
traca anunciando el final de la 
feria.

Las dianas serán celebradas 
por la banda de música, durante 
todos estos días, a las nueve de la 
mañana. La misma entidad mu
sical dará conciertos diarios a las 
nueve de la noche.

En las fiestas permanecerá 
abierta una exposición de pintu
ra en la glorieta de Don Eusebio 
Méndez, con los trabajos de Glo
ria Téllez y Casimiro Alcázar.

Caesaróbriga con Toletum. Ya 
entonces existía una fortaleza ro
mana, rehecha por los templarios 
en el siglo XII, dependiente de la 
encomienda de Montalbán.

Seguimos por esta carretera de 
llanura; a la derecha se divisa la 
villa de Malpica y las almenas del 
castillo-palacio de los duques, al 
pie del Tajo. Fue antaño capital 
del señorío de Valdepusa. El to
pónimo se origina en Malpicta y 
pudiera estar relacionado con 
«agua», referida a la del Tajo.

Las máquinas distribuidoras 
de asfalto y el consiguiente rulo o 
apisonadora van marcando de 
negro tinte la derecha cinta de la 
carretera.

El caserío de El Carpió se de
rrama por el cerrete y la hondo
nada. En el alto cerro frontero se 
ven los alargados perfiles, como 
negras llamas, de los cipreses cla
vándose en el azul. Carpió, deri
vado de cárpere, es tanto como 
«fortaleza alta, dominante, al la
do del río». Es un topónimo de 
lejano origen ibérico, latinizado 
después. Aquí radicaron los visi
godos; fue uno de sus más impor
tantes asentamientos en la actual 
provincia de Toledo, como lo de
muestran los formidables hallaz
gos, verdadero tesoro, de hebillas 
y fíbulas, varias de ellas de oro y 
pedrería, algunas fíbulas aouili- 
formes. ¡Un espléndido 
testimonio del pasado!

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO
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Toledo, hoy
Exposiciones
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Santo Domingo el Antiguo (plaza 
de Santa Leocadia, 1).— Museo 
Conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y dr 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección (Puerta Llana, 
14).— Obras de Fernando Marta. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas, y festivos, de 12 a 14 horas.

ESCALONILLA
A LAS 10:
• Suelta de vaquillas enmaromadas.

_______________Toledo,
15 de septiembre de 1815: 
Fernando VII envía a Toledo 
una copia de la carta de 
Pío Vil.
Cuando volvió a España, 

Fernando VII envió una carta a 
Pío VII diciéndole que tal vez 
sus vasallos al luchar contra el 
ejército invasor «estén impedi
dos en su conciencia por las 
muertes y mutilaciones que se 
siguieron», por lo que le supli
caba al Papa una absolución es
pecial.

Pío VII contestó en la fecha 
arriba indicada que autoriza a

____________ Horario
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

A LAS 22,30: .
• Plaza de España.— Baile despedi
da de las fiestas, con el conjunto 
Escarcha. ,
VILLAFRANCA DE LOS CABA
LLEROS
A LAS 10: ...
• Maratón popular.— Seguirá la fi
nal del campeonato local de ping- 
pong y un encuentro de baloncesto. 
A LAS 19:
• Procesión del Santísimo Cristo de 
Santa Ana.
A LAS 24:
• Plaza pública.— Verbena popular, 
con Mayte Merlo y la Banda Menta.
FUENSALIDA
A LAS 10:
• Diana por las calles de la localidad.
A LAS 21:
• Plaza pública.— Baile verbena, 
con la banda de música.

ayer______________
todos los obispos de España pa
ra que libren de toda clase de 
censuras y dispensen con gran 
misericordia a los que se man
charon con sangre luchando por 
una causa justa.

El cardenal Miguel de Pie; 
tro, penitenciario mayor, colocó 
el sello apostólico, impreso en 
oblea encarnada cubierta de 
papel- . .

En nuestra provincia se hizo 
una lectura especial de la carta 
en Talavera y Ocaña, tan casti
gadas por la invasión francesa.

Clemente PALENCIA

de trenes____________
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P) 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Farmacias------
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA
Marcelina Alonso Briz.— Plaza 

del Pan, 11. Teléfono 80 53 77.

__ Teléfonos útiles__
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. z
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96. *
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Nacimientos,-----
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimentos: María Victoria, hija 

de Jaime Rodríguez y María Ascen
sión Gutiérrez; Rafael, hijo de Salo
món Cantarero y María Eugenia 
Cuenca; Francisco Javier, hijo de 
Francisco López y Aurea Fernán
dez; José Angel, hijo de Angel Mar
tín y María Josefa Lumbreras; Je
sús, hijo de Santiago Regidor y Ma
ría Victoria Bustos; Ana Isabel, hija 
de Rufino García y Ana María del 
Castillo; Paloma, hija de Juan Gre
gorio Martín y Rosa María del Río; 
Javier, hijo de José Vicente Corrales 
y María Alejandra Sánchez; Alber
to, hijo de Luis Miguel Simón y 
Mercedes Moya; Estela, hija de Ro
berto Miguel Delgado y Mercedes 
de Paula.

Matrimonios: Enrique Sarrión 
Resa y María de las Nieves Fernán
dez Peña.

Defunciones: Fausta Diez Morón, 
de 106 años.

_____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: Máxima, 30 gra
dos, a las 16,30 horas; mínima, 15,4 
grados, a las 8,15 horas; a las 14 
horas, 27,8 grados. Humedad relati
va del aire, 34 por 100. Presión at
mosférica, 719,8 milímetros. El día 
amaneció con cielo despejado, au
mentando algo la nubosidad a partir 
del mediodía, con nubes bajas; el 
viento fue flojo del Este.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,56 horas; se pone a las 
20,26. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 5,15; se 
pone a las 19,42. Fase lunar: entre 
cuarto menguante y luna nueva.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Medigorría, 1. Teléfono 
2124 42.) Miércoles, cerrado por 
descanso.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. 'Teléfono 22 16 23.) A las 6 y 9; 
«Viaje a la Atlántida del capitán Ne- 
ino». A las 7,30 v 10,30: «El felino». 
'Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. 'Teléfono 22 39 70.) Miércoles, ce
rrado por descanso.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 22 08 1".) A las 6 y 8: 
«La orgía», de F. Bellmunt. Clasifi
cada «S».

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

p- Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Ultimo partido antes del inicio de la Liga Esta noche, primera eliminatoria de Copa

Mañana, con debut de Bermúdez, 
juega el Toledo en Mora 
sin ningún temor
Los últimos días de la pretemporada están resultando más cargados de 

partidos que en todo el verano

Alcalá-Talavera, duelo de colistas

Ayer se enfrentó el Toledo por 
partida doble y Marcial tuvo que 
partir a la plantilla, integrando a 
algún juvenil para cubrir los 
compromisos contraídos en Ma
lagón y en Los Yébenes.

En el partido de Malagón con
tra el Atlético Teresiano, el en
trenador toledano alineó al equi
po más fuerte: Fernando, Leiva, 
Carlos, Espinosa, Cambero, Al
fredo, Rafa, Pagés, Manolo I, 
Manolo II y Prisci. En el banqui
llo estuvieron jugadores juveni
les y Arroyo, que jugó una parte.

En el partido de Los Yébenes 
jugaron Mérida, Flores, De Paz, 
De la Cruz, Michel, Lozano, José 
Luis, Marcos, Aguado, Verdugo 
y Roberto. Todo el banquillo lo 
formaban juveniles del Club De
portivo Toledo.

Los últimos días de la pretem
porada están resultando más 
cargados de partidos que en todo 
el verano, quizá de cara a la in
minente competición liguera, 
que comienza para el Toledo en 
San Sebastián de los Reyes. Para 
Marcial García Arroyo, este pri
mer compromiso es difícil, por
que el San Sebastián se ha refor
zado con jugadores procedentes 
del Alcobendas, de Tercera Divi-

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887. 

sión, y son muy luchadores. «Va 
a ser muy difícil —nos ha dicho 
Marcial— jugar bien en su terre
no, un campo pequeño, de tierra, 
en el que el factor ambiental va 
a contar mucho. Pero todos los 
partidos fuera de casa van a ser 
muy dificultosos.»

Los últimos resultados del 
equipo no asustan al entrenador 
verdiblanco, que nos dice ade
más que no han sido tan malos. 
De todas formas, «el domingo es 
cuando empezaremos a jugar en 
serio, y es entonces cuando se 
podrán hacer juicios».

Continuando con esta prepa
ración, el jueves el Toledo viaja
rá a Mora, en donde se enfrenta
rá al equipo local, presentando 
una alineación muy parecida a la 
de la tarde de ayer en Malagón, 
con una sola novedad importan
te: la incorporación del talavera
no Bermúdez, al que muy posi
blemente esta tarde se le ceda 
oficialmente. El presidente tole
dano, Félix Rodríguez del Casti

Tiro con arco__________________

Finalizó el Trofeo San Mateo
Juan Bautista Lillo volvió a al

zarse con la máxima puntuación 
en la segunda jornada del Trofeo 
San Mateo, valedero para el 
Campeonato Nacional Postal. En 
la jornada del domingo se compe
tía en tiradas cortas y podían 
participar noveles, con el arquero 
José María Ballesteros, que con
siguió 148 puntos.

La clasificación total de las dos 
jornadas quedó como sigue:

1. Juan Bautista Lillo, con un 
total de 758 puntos.

2. Carlos Moreno, con 622.
3. Ramón García, 580. . 

llo, estuvo el lunes en Talavera 
con la intención de que el mu
chacho pudiera alinearse en los 
encuentros de ayer; pero no fue 
posible, a pesar de que la Direc
tiva del Talavera dijo que estaba 
ya todo resuelto para que el juga
dor fuera cedido al club de la 
capital. La razón para este leve 
retraso era que no estaban todos 
los directivos en la reunión de 
Junta que se celebraba en la tar
de del lunes, y que para que Ber
múdez se fuera con Marcial a 
Malagón el entrenador Carlos 
Martínez debía saberlo con cier
ta anticipación.

Pero, a pesar del retraso, ya ha 
llegado la hora. Bermúdez debu
tará con su nuevo club mañana 
frente al Mora Club de Fútbol, 
en partido amistoso, y a la vista 
de cómo ande el jugador se verá 
si a Marcial le conviene que ac
túe ya en el primer partido de 
Liga, que se jugará a las doce de 
la mañana del domingo en San 
Sebastián de los Reyes.

4. Miguel Guerrero, 536.
5. Mariano Ballesteros, 377.
6. Antonio Javier Martín, 176.
En la competición de damas, 

la única participante, Josefa Pé
rez, tiene en su haber un total de 
535 puntos.

Por otra parte, al final de este 
mes se realizará una competición 
de tiro en sala, dentro de las acti
vidades deportivas que patrocina 
Discolandia. La próxima y última 
competición valedera para el 
Campeonato Nacional de Tiro 
con Arco, que se celebrará los 
días 10 y 12 del próximo octubre.

El jugador talaverano Cecilio, una de las dudas para el partido de 
esta noche, a las nueve, en Alcalá de Henares

Esta noche, en el estadio muni
cipal El Val, el Talavera C. F. hace 
su debut en la Copa del Rey. El 
conjunto blanquiazul marcha hoy a 
Alcalá de Henares con el fin de 
demostrar a sus aficionados que la 
marcha que lleve en la Liga es un 
tanto engañosa y un poco desafor
tunada.

El encuentro que esta noche a 
las nueve van a disputar los talave- 
ranos con la Real Sociedad Depor
tiva Alcalá servirá para comprobar 
si de verdad los chicos de Carlos 
Martínez ya se han acoplado a esta 
Segunda División B. El rival dél 
Talavera esta noche es un conjunto 
ya aclimatado en esta división de 
bronce y es una buena piedra de 
toque para este titubeante Tala- 
vera.

Aunque la eliminatoria se resol
verá el próximo 22 en el campo de 
El Prado, el conjunto de la ciudad 
de la cerámica deberá intentar lo
grar un resultado que le haga au
gurar serias esperanzas para el en
cuentro de vuelta. Con este fin la 
expedición blanquiazul viaja hacia 
suelo madrileño.

En el momento de redactar esta 
información aún no se sabía en la 
sede talaverana los hombres que 
formarían la expedición de quince 

jugadores. Pero ateniéndonos a los 
entrenamientos efectuados por los 
componentes de la plantilla nos 
atrevemos a decir que los expedi
cionarios serán: Ortiz y Aguiar, co
mo porteros; Juan, Anero, Manolín 
e Iglesias, para la defensa; los cen- 
trocampistas, Javi, Quique, Cecilio 
y Conde; más los delanteros, Mar
tínez, Ayúcar, Quiñi y Pérez Gon
zález.

Alineaciones probables

Talavera C. F. R. S. D. Alcalá

Aguiar 
Juan 

Anero 
Quique 
Iglesias 

Manolín 
Quiñi 

Cecilio 
o Del Rivero 

Martínez
Conde 

Pérez González

1 Higes
2 Pepín
3 Totó
4 José María
5 Miguel
6 Javi
7 Robles

8 Sebas
9 Domenech
10 Azcona
11 Ramírez

Campo: Estadio municipal El Val.
Hora: 9 noche.

E. JIMENEZ
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Los campeonatos 
provinciales de 
esgrima penden 
de un hilo

Para este próximo fin de sema
na, concretamente a partir del día 
18, estaba prevista la organización 
de los campeonatos provinciales de 
esgrima. El problema de los me
dios del deporte y de los deportis
tas siempre está a la orden del día. 
¿Conseguirán nuestros esforzados 
tiradores competir como mandan 
los cánones o habrá que esperar al 
año que viene a ver si hay suerte?

Todo depende de que el club de 
esgrima o la Federación, que para 
el caso son casi lo mismo, consiga 
los aparatos señalizadores necesa
rios para que se puedan puntuar 
correctamente los lances de la 
competición.

El Club de Esgrima de Toledo 
tenía uno, pero está arreglándose 
en Madrid, donde Heliodoro Mar
tín piensa conseguir uno «si me lo 
dejan». Si no, la competición pro
vincial tendría que esperar o ha
cerse con cuatro árbitros «ojo de 
águila» que no se les escape nada, 
ni por delante ni por detrás.

Veamos si una vez más se opera 
el milagro y los campeonatos em
piezan el sábado, con la competi
ción de alevines, como se tenía pre
visto. Lo cierto es que, por medios, 
poco se podría hacer, o más bien 
nada: el local en el que se realizan 
los entrenamientos y las competi
ciones, el del Club de Esgrima, no 
es tampoco un gimnasio de postín, 
aunque tiene una cosa buena: en 
invierno, el frío que'se mete dentro 
del caserón permite que los entre
namientos sean más largos. Parar
se puede ocasionar la contracción 
de la sonrisa o, como dicen en los 
Pirineos, «puede darle a uno la ri
sa». Ahora, tucfavía en verano, los 
que se pueden quedar congelados 
son los campeonatos, y la cosa no 
tiene gracia.

II Vuelta Ciclista a la Ciudad de la Cerámica

El Torrejón luchó por 
y lo consiguió

La consecuencia más notable surgida tras la celebración de la 
tercera etapa de esta magnífica II Vuelta Ciclista Ciudad de la 
Cerámica ha sido sin duda el intercambio de las dos primeras 
posiciones por el que tanto ha luchado el equipo del Torrejón a lo 
largo de toda la vuelta. Ramis Coll ha pasado a segunda posición, 
desbancado por la figura del Torrejón, Sanz Catala, que ha visto 
recompensados sus esfuerzos con un primer puesto del que ya será 
difícil apearle.

Y la verdad es que el Club Ci
clista Torrejón no lo tenía dema
siado difícil. La calidad de sus 
muchachos se ha visto comple
mentada con la ayuda recibida en 
todas las etapas por los hasta ca
torce miembros del equipo que 
han corrido en alguno de los sec
tores. Ramis Coll, actuando en 
solitario, sin el arrope de ningún 
otro compañero de equipo por
que ha venido a Talavera repre
sentando exclusivamente al Club 
Ciclista Llubi, no pudo en la ter
cera etapa contener el mareaje a 
que le sometieron los muchachos 
del Torrejón, que hicieron lo in
decible por mantener a Sanz Ca
talá corriendo en solitario casi la 
mitad de los sesenta y siete 
kilómetros de que constaba el re
corrido del sector.

Comenzó la etapa, como es ha
bitual, saliendo en marcha neu
tralizada del bar Capri hasta los 
jardines del Prado, donde esa 
vez, sin ningún tipo de represen
tación municipal, dieron la salida 
a las diez cuarenta los propios 
organizadores. En la misma ca
rretera general comenzaron los 
tirones del Torrejón, intentando • 
romper la marcha de la carrera. A 
la altura de la finca El Soto de la 
Isla, cerca de Montearagón, se 
produjo la primera escapada, 
protagonizada por Rodríguez 
García, del Torrejón, y el talave
rano Miguel Angel del Pino, que 
no consiguió mantener el ritmo 
del madrileño, aunque ya es loa
ble que le aguantara hasta Ber- 
nuy.

Al paso por Malpica, los esca
pados llevaban una diferencia so

bre el pelotón de cuarenta y cinco 
segundos, pero es en este pueblo 
donde Sanz Catalá aprieta la 
marcha y consigue alcanzar a los 
escapados, pasando por Bernuy 
los tres juntos. Sanz Catalá no 
impide, sin embargo, que sea el 
talaverano el primero en pasar 
por la meta secreta instalada en 
la pequeña población. Pero Mi
guel Angel del Pino no aguanta el 
ritmo y queda descolgado de los 
dos escapados del Torrejón.

El primer paso de montaña es 
alcanzado en primer lugar por 
Sanz Catalá, seguido por Rodrí
guez García, que también empie
za a notar los efectos del esfuerzo 
y va lentamente quedando reza
gado del primero. A la cuesta de 
San Antonio, primer puesto de 
montaña, le sigue la meta volante 
de Pueblanueva, que lógicamente 
es alcanzada en solitario por 
Sanz Catalá, al que ya le aparta 
de los más inmediatos seguidores 
una considerable distancia. En 
esos momentos la «serpiente mul
ticolor» se encuentra convertida 
más bien en varias «lagartijas» 
que corren en diversos paquetes 
distanciados entre sí.

El segundo paso de montaña, 
el puerto de Sangrera, tras pasar 
Sanz Catalá, es alcanzado sucesi
vamente por García Prieto, del 
Torrejón; Ramis Coll, el líder 
hasta la etapa que nos ocupa, y 
Mundarra Lanzadera, también 
del Torrejón. Esta clasificación 
puede dar una idea de la lucha 
constante mantenida por el equi
po madrileño y el mareaje férreo 
a que sometieron al líder. Los 
continuos relevos entre los del

desbancar al líder...

Torrejón, la aceleración y decele
ración constante imprimida a su 
marcha y otras artimañas propias 
de este bello deporte impuestas 
por los directores de equipo a los 
corredores del Torrejón acarrea
ron como consecuencia lógica el 
desgaste de Ramis Coll y le obli
garon a mantenerse en el paquete 
más avanzado, impotente para 
hacer cualquier otra cosa.

Y como en esta ocasión faltó la 
representación municipal, la en
trega de «maillots» fue hecha por 
Miguel Jiménez, representante 
de la Caja de Ahorro de Toledo, 
patrocinadora de las metas vo
lantes; Miguel Díaz, de Seguros 
Velázquez, patrocinadora de la 
montaña, y José Fernández, or
ganizador de la vuelta, que entre
gó el trofeo al ganador del sector.

El próximo domingo tendrá lu
gar el quinto y último sector, que 
se correrá en circuito urbano y 
tendrá su salida a las 10,30 de la 
avenida de Pío XII.

Clasificación del cuarto sector: 
1, Manuel Sanz Catalá, 1-47-&7; 
2, Mariano Bartolomé Sevillano, 
1-50-40; 3, Guillermo Ramis Coll, 
1-52-34; 4, Pedro García Prieto, 
1-52-34, y 5, Antonio García 

Prieto, en el mismo tiempo.
Clasificación general: 1, Ma

nuel Sanz Catala (C. C. Torre
jón), 8-39-42; 2, Guillermo Ramis 
Coll (C. C. Llubi), 8-43-48; 3, Jo
sé Rodríguez García (C. C. Torre
jón), 8-45-41; 4, Pedro García 
Prieto (C.C. Arganda), 8-47-26; 
5, Javier López Cabañas (C. C. 
Puerto Lápice), 8-47-34.

General de la montaña: Gui
llermo Ramis Coll, 24 puntos; 
Manuel Sanz Catalá, 16; José Ro
dríguez García, 15; Angel del Pi
no Ollero, 15.

General metas volantes: 1, Gui
llermo Ramis Coll, 9 puntos; 2, 
José Rodríguez García, 7; 3, An
gel del Pino Ollero, 7; 4, Antonio 
García Prieto, 6; 5, Manuel Sanz 
Catalá, 5; 6, Antonio Pascual 
Verde, 5.

General metas secretas: 1, Gui
llermo Ramis Coll, 6 puntos; 2, 
Manuel Sanz Catalá, 4; 3, José 
Rodríguez García, 3.

Combinada por puntos: 1, Ma
nuel Sanz Gatalá, 27 puntos; 2, 
Guillermo Ramis Coll, 27; 3, An
tonio García Prieto, 19.

General por equipos: 1, C.C. 
Torrejón, 26-11-58.

CESAR

VI Trofeo de Tenis 
Ciudad de Talavera

El viernes comienza 
el torneo de Tenis 
de Talavera 
con participación 
de grandes ases 
de la raqueta

Existe una gran expectación en
tre los aficionados locales ante este 
acontecimiento tenístico en nues
tra ciudad, en el que durante diez 
días, del 17 al 26 del presente mes, 
se darán cita en las pistas coinci
diendo con nuestra famosa feria de 
septiembre, grandes ases de la ra: 
queta en disputa de valiosos pre-

-t*úos y trofeos.
Continúa, a ritmo acelerado, la 

puesta a punto de las pistas de 
tenis del Polideportivo Municipal 
El Prado, en las mismas los aficio
nados verán en acción a numerosos 
tenistas de diversas nacionalida
des, entre ellos un grupo numeroso 
de norteamericanos, canadienses, 
argentinos, surafricanos, etc., a los 
que hay que añadir a una nutrida 
representación de jugadores de pri
mera y segunda categoría de la 
geografía española.

Este torneo, que dará comienzo 
el próximo viernes, día 17, reserva
rá los mejores partidos de cada jor
nada a partir de las 8,30 de la no
che par-a aquellos aficionados que 
por horario de su trabajo no pue
dan asistir a los partidos de la tar
de.

Los mismos tendrán lugar en la 
pista central, que será iluminada 
para tal fin.

Se recuerda una vez más que la 
entrada para presenciar los parti
dos de este torneo será completa
mente gratuita.

T. SERRANO

Con una importante participación

El Club Atletismo de Mora organizó su primer cross
No cabe la menor duda de que la 

fecha del domingo fue fructífera en 
espectáculos deportivos. Poco más 
de las nueve de la mañana dio co
mienzo el cross urbano organizado 
por el Club Atletismo Almazara. 
Siete fueron las pruebas que se dis
putaron, con la asistencia de nu
meroso público, por las calles en 
que discurrió la prueba, y muy es
pecialmente en la meta. El atletis
mo en Mora está resurgiendo a pa
sos de gigante, gracias al esfuerzo 
del Club Almazara, de reciente 
constitución.

Los resultados de las pruebas 
fueron los siguientes:

Infantil masculino (doce partici
pantes): 1, Amiano Abad; 2, Fer
nando Novalbo Sánchez.

Infantil femenino (dieciocho 
participantes): 1, María del Car
men Jiménez; 2, Eva María Mora 
Ruiz.

Alevín femenino (once partici

-------Atletismo---------------------------------------------------------------—------------------

A partir del 20 de septiembre se realizará 
un curso de monitores

Se realizará una selección en el caso de superar las 30 solicitudes

La Federación Toledana de 
Atletismo, siguiendo con la polí
tica de promoción del atletismo, 
ha convocado un curso de moni
tores de atletismo, imprescindi
ble para que la labor de promo
ción y seguimiento sea llevada de 
una forma seria y con las mayo
res garantías de áprovechamien- 
to.

El cursillo se tiene previsto co
menzarlo el próximo día 20 de 
septiembre, constando de cua
renta y dos horas de clases teóri
cas y prácticas.

Se tiene previsto aue durante 
el mes de septiembre las clases se 
desarrollen todas las tardes, dado 

pantes): 1, Yolanda Gutiérrez la 
Cruz; 2, Milagros Martín Rey.

Alevín masculino (veinticuatro 
participantes): 1, Raúl Ibáñez Gar
cía; 2, Domingo del Campo Fer
nández.

Absoluto masculino (cinco parti
cipantes): 1, Juan Carlos Montero 
Castellano; 2, Jesús Castellanos 
Martín.

Absoluto femenino (tres partici
pantes): 1, Milagros Castellanos; 2, 
María Josefa Martín.

Cadetes masculino: 1, Javier Nú- 
ñez Moreno; 2, José Luis García.

Los premios fueron entregados 
al final de las pruebas por el alcal
de de Mora, Valentín Bravo Mar
tín, y un miembro de la corpora
ción, Redondo del Campo.

Fútbol-sala
Igualmente se celebraron en la 

mañana del domingo dos partidos 

que en estas fechas los profesores 
de EGB, a los que preferente
mente va dirigido este cursillo, 
disponen de las tardes libres al 
tener horario continuado en los 
centros escolares. Durante el mes 
de octubre las clases continuarán 
hasta completar las horas totales 
del curso durante los fines de se
mana (viernes tarde y sábado por 
la mañana).

El único requisito requerido es 
ser mayor de dieciocho años, si 
bien, como se tiene previsto que 
el número de alumnos no sobre
pase de 30, de registrarse mayor 
número de solicitudes, la Federa
ción Provincial se reservará el 

del primer Trofeo de Ferias de fút
bol-sala. El primero comenzó a las 
once de la mañana y se enfrenta
ron una selección del Mora B y una 
selección de Toledo. Se llegó al fi
nal con empate a dos goles. Tras el 
lanzamiento de penalties se clasifi
có la selección de Toledo.

El segundo partido, celebrado a 
las doce de la mañana, enfrentaba 
a la selección A de Mora y al Spor- 
ting de Tembleque. Igualmente se 
llegó al final con empate a'un gol. 
Tras el lanzamiento de penalties se 
clasificó el Sporting de Temble
que.

El próximo domingo, día 19, a 
las once de la mañana, se disputará 
el partido para el tercero y cuarto 
puestos, y a las doce, la final, entre 
la selección de Toledo y el Spor
ting de Tembleque.

Angel LUMBRERAS

criterio de selección, si bien se 
tendrá en cuenta, prioritaria
mente, si el solicitante está rela
cionado o trabaja en el atletismo 
provincial.

Para realizar el curso será im
prescindible, igualmente, el abo
nar los derecho:' de matrícula 
exigidos por la Escuela Nacional 
de Entrenadores (1.000 pesetas) 
antes de dar comienzo el curso.

Las solicitudes podrán dirigir
se a la Federación Provincial, 
Duque de Lerma, 3, Apartado 
549. O bien llamando al teléfono 
221003, los martes y viernes, de 6 
a 9 de la tarde.

El segundo trofeo 
de ferias talaverano 
podría no celebrarse

Un partido de alevines tiene 
la culpa

Ayer lunes, en el Excelentísimo 
Ayuntamiento estaban citados los 
representantes de los clubs talave
ranos para confeccionar el calenda
rio del segundo trofeo de ferias pa
ra el fútbol regional talaverano. A 
la cita del responsable municipal, 
Víctor García, respondieron los 
clubs con sus representantes y se 
procedió al sorteo, que quedó así: 
Semifinales, a celebrar los días 15 
y 16, a las ocho y treinta de la 
tarde, en el municipal del barrio 
Santa María, San Prudencio-Zona 
y Peña At.-Santa María. Hasta 
aquí todo transcurrió con normali
dad, pero la intención municipal 
de prescindir del partido de conso
lación por estar programado un en- . 
cuentro de alevines entre la Peña 
At. y un equipo de Toledo dejó las 
cosas en el aire por entender los 
representantes del S. Prudencio, 
Santa María y Zona que eso era un 
desprecio al fútbol alevín talavera
no, donde también hay equipos.

Indudablemente alguien se ha
bía pasado de listo y el resto de los 
equipos no estaban dispuestos a 
que la reciente tradición de este 
torneo se viera caciquilmente alte
rada. Disconformes estaban tam
bién los representantes por llegar 
al Ayuntamiento y encontrarse con 
un empleado municipal que no te
nía ni capacidad ni autoridad para 
solucionar los posibles problemas 
sobre la marcha. De nuevo hoy es
tán citados los representantes, y 
seguramente todo quedará solucio
nado, por lo que el día 23 de sep
tiembre los perdedores en semifi
nales jugarán la consolación, para a 
continuación los ganadores diluci
dar el campeón.

I. RODRIGUEZ
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Ayer, en San Pedro Mártir

Gonzalo Payo, proclamado primer presidente 
regional de Castilla-La Mancha

Gonzalo Payo fue nombrado primer presidente de la 
corta historia autonómica de Castilla-La Mancha con 
los votos favorables de todos los presentes: 24 repre
sentantes de UCD, que lógicamente avalaron con su 
voto al candidato del partido, y uno más procedente de 
Alianza Popular. Lo mismo ocurrió a la hora de elegir 
presidente de la Asamblea Provisional, que equivale a 
las Cortes, pero en el ámbito regional, y que recayó 
sobre el centrista de Cuenca Angel Alvaro, precisamen
te el miembro más joven de todos los diputados regio
nales presentes. Se notó en el ambiente la ausencia del 
partido mayoritario en la oposición, el PSOE, que du
rante el día de ayer continuaron maquinando las vías

para presentar recursos de ilegalidad al acto que se 
celebró durante el día de ayer. En San Pedro Mártir se 
vivió ayer un acto histórico, propio del marco donde se 
celebró: la constitución de las primeras Cortes de la 
región castellano-manchega y la elección del primer 
presidente de la autonomía. Uno de los invitados, con 
cierto aire triunfalista —normal, es un cargo provin
cial afiliado a UCD—, llegó a comparar el acto con las 
históricas Cortes de Cádiz. Lo cierto y verdad es que la 
autonomía de Castilla-La Mancha fue ayer botada en 
plenitud, y es de esperar que para el barco de la región 
llegue al mejor puerto.

Sobre las once y media tomó la 
palabra Gonzalo Payo, presidente 
saliente de la Junta Preautonómi
ca, para proponer la lectura de los 
25 parlamentarios allí presentes. 
De acuerdo con el reglamento de 
las Cortes Nacionales, se procedió 
a la mesa de edad, en la que en un 
principio figuró Marcelino Casas 
como parlamentario más joven, 
lapsus que fue corregido después al 
descubrirse que Angel Alvaro era 
más «chaval» que aquél. A conti
nuación se produjo una situación 
hasta cierto punto graciosa, luego 
repetida. El presidente de la mesa 
de edad concedió un receso para

que los «grupos 
cavilaran sobre

parlamentarios» 
sus candidatos.

Claro, todos los grupos parlamen
tarios se reducían a UCD, con 24 
representantes, y a Alianza Popu
lar, mejor Coalición Democrática, 
representada por una bella man- 
chega de Tomelloso. La cavilación, 
por tanto, duró poco tiempo, e in
mediatamente, tras dar Blas Ca
macho las órdenes correspondien
tes, cada diputado procedió a de
positar sus papeles para designar 
al presidente de las Cortes, a los 
dos secretarios y a los dos vicepre
sidentes. Estos fueron los elegidos: 
presidente, Angel Alvaro Pérez

Rueda de prensa con el nuevo presidente

«La mayor perjudicada 
en el enfrentamiento UCD-PSOE 
es la propia región»

«La mayor perjudicada ante el enfrentamiento de UCD y el 
PSOE con la incomparecencia socialista es la propia región. Es 
probable que el 22 tome posesión de la presidencia de la Junta y 
hasta dentro de quince días no formaré nuevo gobierno», manifestó, 
entre otras cosas, Gonzalo Payo en la rueda de prensa posterior a 
su proclamación como presidente del gobierno autonómico regional

(Cuenca) con 25 votos; Emilio Cle
mente Muñoz (Guadalajara), vice
presidente primero; Pedro Ruiz 
González (Albacete), vicepresiden
te segundo; Antonio González 
Manzaneque (Ciudad Real), y Ma
ría Victoria García (Ciudad Real), 
secretarios primero y segundo, res
pectivamente. Por tanto, las cinco 
provincias obtuvieron representa
ción en la mesa de las primeras 
Cortes de Castilla-La Mancha. El 
color, ideológico, centrista y alian- 
cista.

Angel Alvaro Pérez pronunció a 
continuación unas palabras, siem
pre —como todas las intervencio
nes— tocadas de un cierto tono 
grandilocuente y con cadencia his
tórica. El señor Alvaro suspendió 
la sesión hasta las cuatro de la tar
de «para que los representantes de 
los grupos políticos piensen el can
didato a presidente de la región», 
dijo textualmente el conquense, 
produciéndose de este modo una 
situación poco menos que «grou- 
chiana» ante un receso para pensar 
cuando todo estaba pensado y bien 
atado.

Angel Alvaro, de Cuenca, pronunció unas breves palabras tras 
su proclamación como presidente de las Cortes de Castilla- 

La Mancha

La ausencia de los socialistas y 
la presentación de una impugna
ción a la constitución de las Cor
tes planeó sobre toda la rueda de 
prensa celebrada por el señor Pa
yo con los medios de la-región. 
Explicó en primer lugar por qué 
se había producido el acto ante
rior, dando unas argumentacio
nes ya recogidas en estas mismas 
páginas: en cumplimiento de lo 
estipulado en la ley Orgánica, 
que es el Estatuto de Autonomía 
dé Castilla-La Mancha, en vigor 
el 17 de agosto, día siguiente a su 
publicación en el «Boletín Oficial 
del Estado». Expuso que se había 
convocado reglamentariamente a 
los partidos con representación 
parlamentaria en las Cortes na
cionales, hoy disueltas. «La pri
mera , convocatoria, incluso, la 
realizó antes de que el Rey firma
ra el decreto de disolución de las 
Cortes. Por correo certificado en
vié de nuevo una carta al secreta
rio general del PSOE convocán
dolos al acto de hoy, pero, sin 
embargo, hoy no han aparecido 
por aquí», manifestó Gonzalo Pa
yo, con tono tranquilo y reposa
do. Tras decir que la mayor per
judicada con todo este enfrenta
miento era la propia región, cali- 
iicó como normal el 
comportamiento de Coalición 
democrática al estar presente en 
toda la sesión de ayer. «Me mere
ce un absoluto respeto esta pos
tura de Coalición Democrática. 
En cambio, el comportamiento 
de los socialistas es totalmente 
anormal en una democracia y me 
produce, como ya he dicho, desa
sosiego», declaró el primer presi
dente de la región en su historia 
reciente. Posteriormente declara
ría que el comportamiento de los 
consejeros socialistas durante su 
actuación en el Gobierno de la 
región había sido correcto y, so
nre todo, respetuoso hacia su 
Persona. «Durante la preautono- 
®>a parecía lógica una colabora
ron total para sacar asuntos co-

el estatuto. Sin embargo, aho- 
en plena campaña electoral, la 

• decisión de UCD de prescindir de

los socialistas en el gobierno de 
Castilla-La Mancha me parece 
correcta. Incluso creo que para 
ellos puede suponerles una ma
yor libertad», dijo el señor Payo, 
para a continuación acotar que 
en realidad los socialistas habían 
dejado de formar parte del Go
bierno ayer mismo, con la disolu
ción de los órganos preautonómi
cos.

Se le preguntó que cuándo for
maría nuevo gobierno, pues al di
solverse los órganos preautonó
micos el presidente de la Junta 
ha de proceder a nombrar un 
nuevo equipo de consejeros —de 
«ministros»— hasta la celebra
ción de las primeras elecciones al 
parlamento regional, previstas 
estatutariamente para la prima
vera próxima. Según contestó, el 
primer acto inmediato de la auto
nomía sería la toma de posesión 
del presidente, para lo cual ya se 
habían mantenido conversacio
nes con el ministro de Adminis
tración Territorial, que presidirá 
el acto. «A continuación iniciaré 
un turno de conversaciones con 
los hasta ahora consejeros y con 
otras personas para formarme 
una idea de mi nuevo Gobierno, 
por lo que calculo que hasta des
pués de quince días no habra 
nuevo gobierno.» No dijo el señor 
Payo si en ese cambio de impre
siones entará en contacto con los 
consejeros socialistas salientes y 
con ei propio PSOE. También se 
omitió en el encuentro 
vo el posible boicot que el PSOE 
podía hacerle al presidente de la 
autonomía centrista si el 28 de 
octubre ganan aquéllos las elec
ciones generales, como presume.

También habló el toledano 
Gonzalo Payo de sus máximas 
preocupaciones como presidente 
de la región, destacando la gene
ración ae empleo juvenil, de la 
falta de concienciación regional y 
de otros asuntos. Finalmente, 
con cierto sarcasmo, argüyó que 
«esta presidencia no se siente vin
culada a un lenguaje con pala
bras como “pirata” o chorizo ».

Las elecciones regionales, clave
Como informamos en la página 

siguiente, el candidato, Gonzalo 
Payo, pronunció un discurso de 35 
páginas, para cuya lectura invirtió 
cerca de una hora y media, muy 
bien elaborado, aunque muy me
diatizado por los escasos meses de 
gestión que se le presentan al señor

Payo, ya que si UCD no triunfa en 
las elecciones regionales de la pri
mavera es fácil pensar que dejará 
de ser presidente. No obstante, al 
hablar de sus proyectos a medio 
plazo está claro que aspira a seguir 
siendo presidente tras las eleccio
nes regionales.

El presidente de las Cortes pre
guntó si querían intervenir los re
presentantes de los grupos políti
cos. Como sólo había dos, como ya 
hemos dicho, las posibilidades eran 
los portavoces de UCD y AP. La 
aliancista renuncia a hablar, por lo 
que tomó la palabra Blas Cama
cho, presidente de UCD regional y 
portavoz del grupo centrista. Co
menzó diciendo que en teoría de
bería contestar a las alegaciones 
hechas por otros grupos políticos al 
programa del candidato centrista, 
lo cual era prácticamente imposi
ble. Lanzó varias invectivas contra 
la «bestia negra y ausente de la 
sesión», el PSOE. «Me produce 
amargura la ausencia de otro grupo 
por razones que en parte descono
cemos. Hoy es un día grande para 
la región y para el Parlamento. Es-

Blas Camacho, en el centro,__ —’ ___- fue el que movió todo el cota
rro parlamentario, reducido únicamente a la representación 

centrista

tá claro que el órgano de confron
tación política debería ser el Parla
mento y no los medios de comuni
cación social», refiriéndose 
claramente a la actitud socialista, 
para a continuación añadir: «Los 
socialistas nos han dejado más de 
una vez plantados porque no for
maban parte del gobierno regional. 
Luego se le dieron tres carteras y 
ya nada criticaban, y precisamente 
ha sido a raíz de la decisión cen
trista de prescindir de ellos en el 
gobierno autonómico cuando se ha 
planteado la incomparecencia», vi
no a decir más o menos el presi
dente de UCD regional. «Sincera
mente no creíamos que el PSOE 
iba a seguir los planteamientos del 
PCE», apuntilló el señor Camacho, 
poniendo otra banderilla dialéctica 
al partido de la oposición.

Mas adelante mostró su satis
facción por haber sacado el estatu
to de autonomía antes que otras 
regiones, para acabar haciendo un 
cántico a la libertad, la democracia 
y el ánimo por el trabajo de los 
castellano-manchegos, «que esta
mos acostumbrados a sufrir y no 
nos dejamos abatir por el fatalis
mo».

Según el PSOE: 
La constitución 
de la asamblea es nula 
de pleno derecho

En relación con la asamblea de 
la que informamos, ha declarado el 
diputado socialista por Toledo y 
miembro del comité federal del 
PSOE Francisco Ramos:

«Desde nuestro punto de vista es 
imposible, técnica y legalmente, 
constituir la asamblea con las Cor
tes generales disueltas, y dudo mu
cho que el señor Payá vea publica
do en el «BOE» el real decreto de 
su nombramiento.»

«Para el Partido Socialista esta 
constitución es un acto meramente 
electoral que contraviene las nor
mas mínimas del juego democráti
co.»
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Según expuso Gonzalo Payo en su discurso programático

El nuevo presidente quiere . 
frenar el desempleo en la región

Un mayor crecimiento económico regional y la 
estabilización, al menos, del desempleo son los 
dos objetivos básicos que Gonzalo Payo se ha 
marcado en su gestión como presidente de la 
Junta Autonómica de Castilla-la Mancha. Duran
te su largo discurso, que constó de treinta y cinco 
páginas, también habló del proceso autonómico

No se olvidó de sus «enemigos» 
políticos, los socialistas, que, des
de luego, ayer no le molestaron 
en absoluto, pues por San Pedro 
Mártir no aparecieron. Quizá re
sulte básico decir que para cum
plir el programa cuyas líneas bá
sicas resumiremos a continua
ción, el señor Payo Subiza aspira 
a seguir siendo presidente de la 
región tras las elecciones al Par
lamento regional, previstas para 
el próximo mes de abril.

En primer lugar expuso que el 
tiempo de mandato para el que 
iba a ser elegido era demasiado 
breve, de siete meses, por lo cual 
su programa no podía trazarlo 
con unas líneas exahustívas. Hizo 
una breve 'reflexión «sobre el más 
íntimo de nuestros problemas re
gionales: nuestro débil senti
miento de conciencia regional», 
dijo textualmente Gonzalo Payo. 
Tras hablar del olvido en el que 
se ha tenido sumida a nuestra 
región y de las discriminaciones 
habidas y sufridas, incidió en la 
necesidad de crear ese espíritu 
regional, parafraseando al histo
riador Sánchez Albornoz: «¡Ay de 
los pueblos —decía el historia
dor— sin fibra, amorfos, humilla
dos, habituados a la mansedum
bre de la boyada. En ellos pren
den fácilmente todas las 
tiranías.» «En este espacio pos
constitucional, aún breve, y espe
cialmente en los últimos meses, 
he podido apreciar un mayor in
terés por la región, incluso a nivel 
de calle, por nuestros problemas 
específicos regionales», dijo el 
presidente de la autonomía.

Más adelante habló del proce
so estatutario y de los pasos da
dos hasta la aprobación definiti
va cuando el pleno del Senado 
ratificó el estatuto en la sesión

solemne del 25 de julio pasado. 
«Ha sido un proceso autonómico 
realizado desde la convivencia 
democrática de partidos de dife
rente ideología y planteamiento. 
Sin embargo, hoy lamentamos 
profundamente que el Partido 
Socialista, sin duda influenciado 
por el clima preelectoral que vive 
nuestro país, se encuentre ausen
te en este acto de la vida demo
crática de nuestro pueblo. Es evi
dente que la responsabilidad de 
esta ausencia por parte de la se
gunda fuerza política de la región 
nos produce un hondo desarraigo 
y desde luego no se corresponde 
con la pretendida andadura de 
estos compañeros de la joven de
mocracia española», señaló Gon
zalo Payo. Tras señalar gue creía 
se cometía un error, paso a hacer 
resumen de la etapa de gobierno 
desde el 1 de febrero, que tomará 
posesión de la presidencia de la 
Junta preautonómica, hasta ayer 
mismo. En este apartado enume
ró sucintamente entrevistas man
tenidas, las transferencias recibi
das hasta el momento, centrán
dose, sobre todo, en las gestiones 
que él consideró más importan
tes: la declaración de Castilla-la 
Mancha como gran área de ex
pansión industrial, la gestión en 
vías de finalización para la crea
ción de la sociedad de desarrollo 
«Spdicaman» y, finalmente, la 
elaboración del plan económico 
regional «Percaman».

Lineas de acción
Sobré las líneas programáticas 

para acción de gobierno empezó 
diciendo que en el campo político 
se propone desarrollar e implan
tar el estatuto de autonomía. «Es

realizado hasta el momento; hizo un resumen de 
su gestión desde el 1 de febrero, en que accediera 
a esta presidencia por la dimisión del profesor 
Fernández Galiano, expuso las líneas programá
ticas que regirán sus próximas realizaciones, 
mencionando también las transferencias y accio
nes a corto plazo.

obvio que la lucha contra el paro 
es una actividad de todos y no 
sólo es un problema económico, 
sino humano moral y político que 
exige solidaridad. Por eso, el ob
jetivo aquí perseguido no puede 
ser otro que quebrar la tendencia 
al progresivo aumento de desem
pleo e invertirla de forma que el 
número de puestos creados supe
re el número de puestos de traba
jo suprimidos. La consecución de 
estos dos grandes propósitos, ma
yor crecimiento económico regio
nal y estabilización, al menos, del 
desempleo, se complementarán 
con los siguientes objetivos a pla
zo medio...» Enumeró a continua
ción el presidente toledano siete 
pautas, para cuya consecución, 
dijo, requería la cooperación del 
gobierno regional con la Admi
nistración central, las diputacio
nes provinciales y las corporacio
nes locales. No obstante, no que
dó claro, seguramente porque la 
explicación en pocas palabras es 
imposible cómo puede potenciar, 
la economía regional y frenar el 
desempleo. Insistió en que «se 
pretende a su vez intensificar la 
colaboración del sector público 
con el sector privado en la bús
queda del capital exterior de la 
región, promoviendo el traslado y 
atracción de industrias de forma 
que se logre una mejora de la 
rentabilidad de las unidades eco
nómicas a través de la promoción 
de cooperativas y uniones de em
presas, evitando así la excesiva 
atomización».

Tras hablar de los beneficios 
de la integración en Europa, se 
centró en Tas medidas importan
tes a realizar en el sector agrario, 
poniendo en primer lugar el au
mento de las superficies regables, 
además de la elevación de Ta ren-

Gonzalo Payo, a media tarde, dio lectura a su discurso progra
mático, de cerca de cuarenta folios. La emoción que evidenció 

no era para menos

labilidad de las explotaciones 
agrarias mediante la concentra
ción parcelaria. Tuvo también al
gunas palabras sobre la política 
industrial en Castilla-La Mancha 
y las posibilidades existentes en 
la región. Más someramente ha
bló de apartados como la cultura 
y el deporte, la sanidad como 
bien social, interesándose más 
profundamente «en la importante 
parcela de los temas sociales que 
nuestro estatuto recoge con más 
énfasis». En este apartado se refi
rió a la notoria necesidad de 
prestar atención a los menores, 
jóvenes, tercera edad, emigran
tes, minusválidos y demás grupos 
sociales, «pero no con un sentido 
paternalista, sino dentro de un 
concepto de justicia social y de 
atención a los derechos de los 
ciudadanos más débiles».
Acciones a corto plazo

Más adelante se ocupó de las 
transferencias y acciones a corto 
plazo: promoción de las denomi
naciones de origen, potenciación 
de la investigación agraria, cons
titución del Instituto Regional 
del Vino de Castilla-La Mancha, 
potenciar a medio plazo el área 
de sanidad con el aumento de nú
mero de camas, potenciación del 
control alimentario, incremento 
de los servicios de planificación 
familiar y educación sanitaria.

Valoró en unos 300 millones las 
negociaciones regionales en te
mas asistenciales y sociales, in
formando que esperaba recibir en 
1982 unos 400 ó 500 millones en 
tasas de juego. Habló también de 
otras realizaciones a corto plazo 
en temas educativos y de Obras 
Publicas y Urbanismo. «Pero me 
interesa resaltar que para finali
zar un programa de gobierno no 
es una labor breve en el tiempo y 
menos en una región de las carac
terísticas de la nuestra. Por ello 
es muy importante, y es mi in
tención conseguir, que el próxi
mo gobierno regional planifique 
y comience a ejecutar estas gran
des líneas de actuación a medio 
plazo.»

Finalmente, el nuevo presiden
te de la autonomía pronunció 
unas palabras con citas sucesivas 
de Azorín, Séneca y Ortega y 
Gasset, para acabar diciendo: 
«En cuanto a mi voluntad con
cierne, hago mío el pensamiento 
del ilustre filósofo Ortega afir
mando: «Que cuando todo nues
tro ser desea algo importante 
—sin reservas, sin temores, inte
gramente—, cumplimos con 
nuestro deber, porque el mayor 
deber es la fidelidad a nosotros 
mismos.» Esta fidelidad me hará 
contribuir a este importante reto 
con toda mi dedicación, mi es
fuerzo v mi trabajo.»

Inaugurados los nuevos colegios 
del polígono y la cornisa del Tajo

. Hoy se inicia en todos los colegios de nuestra pro
vincia del curso escolar 1982-83, y con tal motivo en 
la mañana de ayer fueron inaugurados en la capital 
dos nuevos centros escolares: uno situado en el polígo
no industrial Santa María de Banquerencia y otro en 
el casco histórico, concretamente en la denominada 
cornisa del Tajo. Según comentaba para nuestro dia
rio el director provincial de Educación, Bonifacio Al
cañiz, con la puesta en funcionamiento de estos cen
tros se han solucionado las necesidades escolares de 
ambas zonas para este curso, si bien en el próximo 
ambos serán ampliados.

Por lo que se refiere al del polígono industrial, cuyo 
nombre aún no ha sido decidido, está formado por 
diez unidades de EGB y un total de 300 alumnos, si 
bien por tratarse de un centro construido para atender 
el crecimiento vegetativo de la zona, la matrícula per
manecerá abierta todo el curso académico, pudiéndose 
incorporar durante el mismo cuantos alumnos así lo 
soliciten. Aunque de momento sólo ha sido construida 
la primera fase del mismo, durante este año quedará 
completamente finalizado, teniendo, en último térmi
no, una capacidad de 22 unidades para alumnos de 
EGB en las dos etapas. En este sentido, el director

provincial de Educación matizaba que este año sólo se 
impartirán clases de primero a sexto de EGB, ya que 
para séptimo y octavo, al no haber alumnos suficien
tes, se ha decidido acoplar a los matriculados en otros 
colegios.

En el apartado de inversiones, cabe señalar que en 
esta primera fase se han gastado 30 millones de pese
tas en obras y alrededor de tres en equipamiento, 
mientras para la segunda se piensa invertir 35 millo
nes en obras y una cantidad similar a la primera en 
equipaníiento. Así, a una pregunta sobre si la realiza
ción de las obras de finalización na repercutirán nega
tivamente en el normal desarrollo de las actividades 
escolares, nuestro interlocutor negaba en rotundo tal 
posibilidad, señalando 'que esta primera fase ha sido 
protegida con un cerramiento completo, precisamente 
en evitación de molestias a los alumnos. El número de 
profesores de ministerio encargados de impartir las 
clases será de diez, aunque la cifra aumentará cuando 
el colegio esté totalmente finalizado.

En cuanto al centro del casco histórico, cuyo nom
bre es San Lucas y María, está ubicado en la cornisa 
del Tajo, lo forman diez unidades:

La grúa municipal ya está en Toledo
Pero hasta dentro de unos días no comenzará a funcionar

El próximo lunes comenzará a funcionar probablemente el servicio de 
grúa municipal para retirar los vehículos infractores. Según ha podido 
saber YA de Toledo, el coche ya está en Toledo; en el día de ayer estaban 
realizando una serie de obras de acondicionamiento, como es la instala
ción del sistema de levantamiento y la pintura de la superficie externa, 
que servirá de distintiva claro a los toledanos para saber por dónde va la 
grúa. '

Pese a que en un bando municipal se advertía a los toledanos que a 
partir del día 15 de septiembre, ayer, iba a funcionar la grúa en Toledo, 
sin embargo, por una serie de causas técnicas, ha habido que retrasar la 
puesta en servicio. El delegado municipal de Tráfico, Juan José Pina, 
expresaba a este diario que, según le había comentado el concesionario de 
la contrata, Javier Herreros da Casa, en el plazo de unos días los vehículos 
mal aparcados comenzarían a ser retirados de las calles toledanas.

Las tarifas a aplicar no han sufrido variación alguna: 3.500 pesetas por 
cada servicio, más una multa de unas 1.000 pesetas por la infracción 
cometida y el pago de la tasa correspondiente en forzado aparcamiento, 
según el tiempo qué tarde el automovilista en recoger su coche. Total, que 
la broma de la retirada del vehículo costará la friolera de 5.000 pesetas 
como mínimo.

t
El Ilustre Colegio de Procuradores de Toledo 

al comunicar el fallecimiento de su decano

llustrísimo señor

Don Eduardo Nieto 
Gómez

RUEGAN la asistencia al funeral que se celebrará el día 17 de septiem
bre de 1982, a las siete de la tarde, en la iglesia de San Nicolás de Bari 
(Toledo).

Iniciada una nueva campaña anti-ratas
Ayer dio comienzo en nuestra capital la tercera y última fase de la 

campaña contra las ratas, que se prolongará hasta final de mes. Para 
un resultado óptimo de la misma, el Ayuntamiento ha hecho un llama* 
miento a la colaboración ciudadana, solicitando no sólo la denuncia de 
posibles focos, sino la participación de todos para prevenir la aparición 
de los desagradables roedores.

En una nota de prensa enviada a 
nuestro diario con ruego de su pu
blicación se dice textualmente lo 
siguiente: «Las medidas de exter
minio de estos dañinos animales 
deben ser aplicadas periódicamen
te para que el resultado sea eficaz. 
Entre estas disposiciones cabe re
cordar la importancia de que el ve
cindario colabore a conseguirlo, 
poniendo extremada atención y 
cuidado en que las bolsas de basu
ra queden siempre bien cerradas, 
evitando que estas bolsas de resi
duos permanezcan en la vía públi
ca mas tiempo que el puramente 
necesario para su recogida. Asimis
mo deberá denunciar a nuestra Po
licía Municipal o al servicio sanita
rio de nuestro mercado municipal

de abastos, cuyos teléfonos son, 
respectivamente, 223407 y 222638, 
los focos de ratas que conozcan y 
aquellos que descubran.»

Este tipo de campañas se reali
zan en nuestra capital tres veces al 
año, si bien, de manera mensual, se 
suelen hacer unas minicampañas 
denominadas de «mantenimiento». 
Según nos comentaba el veterina
rio del mercado de minoristas, se
ñor Abadía, en nuestra ciudad hay 
aproximadamente tres ratas por 
habitante y año, lo cual es un nú
mero muy elevado comparado con 
otras zonas de España, y de ahí la 
necesidad de estas campañas que 
se realizan en primavera, verano y 
otoño.
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El señor Faustino
Esta crónica podría comenzar como un cuento: «Eran tres her

manos; el primero se llamaba don José, al segundo le llamaban el 
señor Faustino y al tercero el tío León.» Pero no es un cueñto Es 
una verdad como la copa de un pino. ‘

El hermano mayor, mi tío Pepe, casó con una prima hermana de 
mi abuelo que tema capital y participacón en el negocio de otro 
pariente, y de ahí le vino el don por aquello de la posición social 
sin que esto, que es pura historia, diga nada en contra de sus 
cualidades personales ni del empaque y señorío de que hizo gala v 
tengo memoria. “ J

El hermano segundo, con alguna ayuda, pero más por sus propios 
méritos, lucho con garbo haciendo frente a la vida y se abrió paso 
mereciendo la consideración y el cariño de sus coetáneos. Y el 
tercero no tuvo suerte. Fue también un hombre honrado pero tuvo 
que ganarse el sustento duramente conduciendo un carro. Por eso 
Di fue don ni fue señor, sino tan sólo tío, que en el argot del pueblo 
es un grado menor de respeto, pero no de cariño.

El señor Faustino —a él quiero referirme— fue una de las 
personas más simpáticas y más cabales que he conocido a lo largo 
de mi vida y uno de los personajes más representativos de Puerta 
de Cuartos. Del señor Faustino se contaban multitud de anécdotas 
y de bromas de buen gusto no desprovistas de gracejo popular. Era 
un hombre del pueblo, en el mejor sentido de la palabra, y su 
campecharía no tenía límites.

Me parece estar viéndole a la puerta dq su almacén, comprando 
o vendiendo granos y teniendo una palabra pronta y cordial para 
todo el inundo. Me parece estar oyéndole cuando conversaba con 
mi abuelo, del que fuera excelente amigo, o cuando aconsejaba a 
mi padre en cuestiones puramente humanas, porque la palabra y la 
experiencia del señor Faustino eran justificadamente prestigiosas. 
Como notoria era su hombría de bien.

Y el día que eligieron a su nieta mayor Miss Talavera, en 
aquellos concursos de belleza que se prodigaron en el tiempo de la 
República, allá por el año 35, si no me falla el recuerdo, ¡había que 
ver su gozo! La chica, modosa y formalísima, se encontró con el 
cetro y la corona sin comerlo ni beberlo. Fue designada, sin que ella 
moviese un dedo, por su clásica belleza. Parecía una de esas 
españolazas de Romero de Torres, con su tez morena y sus grandes 
ojos negros. A todos nos llenó de alegría aquel nombramiento y de 
manera especial al poeta Rafael Morales, que era primo hermano 
de la miss. ¡Qué tiempos tan juveniles y felices! Y qué orgullo el de 
los vecinos de Puerta de Cuartos, que podían presumir de contar 
entre ellos con la más guapa de la ciudad.

Cuando murió el señor Faustino, después de acabada la guerra 
civil, Puerta de Cuartos y Talavera entera se vistieron un poco de 
luto. Con él se había cerrado un capítulo cascabelero y cordial, 
mientras su barrio, nuestro barrio, se adentraba en un largo perío
do de languidecimiento del que ahora, según los síntomas, parece 
empezar a salir.

Juan DEL TAJO

Adjudicadas obras por valor de cerca 
de ciento cincuenta millones de pesetas

Una hora escasa necesitó el ple
no de la Corporación municipal pa
ra adjudicar definitivamente cator
ce obras, que supondrán a las arcas 
municipales cerca de ciento cin-
cuenta millones, y para tomar 
acuerdo sobre el total de veintisie
te puntos de que se componía el 
orden del día del pleno extraordi
nario celebrado el pasado martes.

Sin embargo, algunas de esas 
obras, cuya adjudicación fue apro
bada en ocasiones por unanimidad 
y otras con la abstención o el voto 
en contra de los representantes 
municipales, no podrán llevarse a 
efecto si no se llega a un nuevo 
acuerdo plenario, ya que en el últi
mo punto del orden del día, referi
do a un suplemento de crédito para 
las obras, la abstención del PCE y 
de la UCD impidió que fuera apro
bado por falta de quorum, lo que 
supone una contradicción evidente 
al haberse aprobado la adjudica
ción de obras y no aprobarse el 
presupuesto para el pago de las 
mismas.

, El suplemento crediticio que ha
bía de aprobarse era de 41.318.644 
pesetas, y una buena parte del mis
mo hubiera debido ser invertido en 
las obras de urbanización del tra
mo de la avenida de Pío XII que 
va de Héroes del Alcázar a la calle 
Santa Teresa. Era lógico entonces 
que el grupo del PCE, opuesto des
de siempre a que estas obras las 
realice directamente el Ayunta
miento, se abstuviera a la hora de 
votar el suplemento, ya que ante
riormente había votado en contra 
de la urbanización. Lo que no pa
recía tan lógico a todas luces es que 
el grupo de la UCD se abstuviera 
también, habiendo votado ante
riormente a favor de la urbaniza
ción. Y resulta también contradic
torio que se le cortara el paso al 
crédito cuando algunas de las 
obras a que iba destinado están ya 
finalizadas o a punto de finalizarse. 
Sólo cabe preguntarse en este mo
mento cómo van a ser sufragados 
los gastos por las obras de acceso a 
la Casa de la Cultura, por las del

Banco de España, los aseos de la 
zona del ferial y la red de agua y 
enlosado de la calle de San Fran
cisco. En fin, suponemos que un 
nuevo pleno corporativo de nues
tros insignes munícipes pondrá las 
cosas en su sitio.

Comenzó el pleno con varios mi
nutos de retraso, ocho y diez minu
tos, a la espera de que los socialis
tas y comunistas hicieran acto de 
presencia en el salón de sesiones. 
Entre el público, escaso en esta 
ocasión, se veía algún importante 
representante socialista a nivel 
provincial, como Fuentes Lázaro y 
Fernando Luján, que, al parecer, 
recorren estos días nuestra zona 
dentro de la campaña electoral ya 
iniciada oficiosamente.

El borrador del acta de la sesión 
anterior quedó sobre la mesa tras 
la protesta del portavoz comunista 
por no haber recibido copia de los 
acuerdos. Posteriormente, en un 
tono relajado, sin discusiones, que 
dominaría toda la sesión, se aprobó 
la contratación de dos bomberos y 
un peón para servicios, y cuyo con
trato, en el caso de los bomberos, 
se mantendrá hasta que las plazas 
sean cubiertas en propiedad. Asi
mismo se acordó por unanimidad 
contratar ocho operarios para jar
dines por un plazo de seis meses. 
En esta ocasión los informes perti
nentes del comité de empresa, por 
los que se interesó el portavoz uce- 
dista, acompañaban al expediente.

Tras aprobarse dos puntos sobre 
urbanismo se pasó al capítulo de 
obras municipales, que fueron ad
judicadas de la forma que sigue: 
Ampliación y reparación del edifi
cio del Ayuntamiento, a Construc
ciones Resty, en 8.600.000 pesetas; 
adaptación y reforma del antiguo 
edificio de Correos para Centro de 
Salud, con el voto en contra de 
UCD, a Construcciones Resty, en 
7.200.000 pesetas; urbanización ca
rretera San Román, a construccio
nes Resty, en 32.732.138 pesetas; 
reparación de aceras de la Nacio
nal V, a Procar, S. A., en 8.636.820; 

urbanización accesos a la Alameda, 
a Cocesa, en 7.164.540; alumbrado 
público en puente metálico y otras, 
a Instalaciones Eléctricas Zarago
za, en 10.390.000; urbanización de 
las calles Gamonal, Nieves y paseo 
Leones, a García Fernández, en 
9.027.765, con abstención del PCE 
desde este punto hasta cinco más; 
urbanización calle Piélago y cuatro 
más, a Resty, en 7.534.071; urbani
zación calle Feliciano y otras, a 
Resty, en 12.346.130; urbanización 
calle Tajumar y otras, a Resty, en 
8.929.348; urbanización calle Posti- 
guillo y cuatro más, a Resty, en 
12.766.765; urbanización calle Nu- 
mancia y otras, a García Fernán
dez, en 14.468.003; construcción de 
ciento seis fosas para ampliación 
del cementerio municipal, a Pro
car, S. A., en 4.947.391, y finalmen
te, construcción de aseos en la nue
va zona del ferial, a Hernández 
García, en 3.099.739.

Los concejales dieron su confor
midad al expediente presentado 
por el ingeniero industrial sobre el 
aumento de obra de alumbrado en 
los accesos a la CN-V. Aprobaron 
asimismo un presupuesto adicional 
de 324.337 pesetas por reposición 
de redes de agua y alcantarillado y 
firme de la calle San Francisco.

Sobre la construcción de tres 
quioscos en los jardines del Prado, 
se acordó pasar el expediente por 
vía de urgencia. También conocie
ron los miembros de la Corpora
ción el informe técnico sobre la 
avenida de Toledo, aprobándose, 
con la abstención del PCE, sacar a 
subasta las obras de dicha avenida. 
En cuanto a la avenida de Pío XII, 
de la que ya dábamos cuenta, se 
aprobó, con diecisiete votos a favor 
y cinco en contra —los del PCE—, 
la vía de urgencia para su solución.

Con la votación sobre el suple
mento crediticio a que aludíamos 
en principio y su denegación se dio 
por terminada la sesión. Aún no 
eran las nueve de la noche.

César G. SERRANO
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H de ayer, 
mercado de gran 
concurrencia 
y de muchos tratos

El segundo mercado del mes 
de septiembre, celebrado ayer en 
Talavera, se caracterizó por la 
gran animación de que durante 
toda la mañana fue escenario el 
mercado talaverano. Tanto com
pradores como vendedores acu
dieron a Talavera ayer en gran 
cantidad, y prueba del interés y 
la animación con que se desarro
lló la jornada son las importantes 
cifras de tratos y transacciones 
realizadas que, aunque aún no 
han sido dadas a conocer oficial
mente por la gerencia del 
M. N. C de Talavera, se pueden 
considerar bastante más altas 
que en ediciones anteriores.

De cotización oficiales tampo
co se puede hablar aún hasta co
nocer las cifras que facilite la ge
rencia del mercado, pero el cor
dero y el cabrito siguen mante
niendo alta su cotización, al igual 
que el ganado vacuno para 
abasto. Durante la víspera, como 
viene ocurriendo habitualmente, 
el ganado que centró la atención 
de los compradores venidos de 
Cataluña y Huesca, que eran ma
yoría, fueron las terneras, y éstas 
las protagonistas de la mayor 
parte de las transacciones que se 
realizaron el martes.

Sigue sin llover, y las malas 
perspectivas que hay en ese sen
tido no vienen a fomentar el opti
mismo entre nuestros ganaderos. 
No obstante, hay que volver a 
señalar que el de ayer fue un 
mercado movido que registró una 
gran concurrencia, siendo éste el 
detalle más destacado y caracte
rístico de esta edición mercantil. 
Las ferias se avecinan, y para en
tonces todos los ganaderos que
rrían que la lluvia hubiese hecho 
acto de aparición en nuestra geo
grafía. A la espera quedamos, co
mo esperan todos los que de una 
u otra forma viven del campo.

FIAGA: todo
Todo está preparado ya para 

que mañana dé comienzo la pri
mera edición de la Feria Indus
trial, Agrícola y Ganadera de San 
Mateo, que va a reunir en nues
tra ciudad a un importante nú
mero de industriales y ganaderos 
en lo que se prevé sea una cele
bración mayoritaria. Talavera se 
va a convertir, a partir de hoy y 
hasta el día 23, en el centro neu
rálgico de nuestra región en 
cuanto a la actividad agraria se

La Reina de España declina el ofrecimiento 
de presidir la I Fiaga

Dentro de la sesión ordinaria de la Comisión 
Municipal Permanente celebrada el pasado martes, 
el alcalde dio lectura a una carta de la Casa Real en 
la que se agradecía en nombre de la Reina de Espa
ña el ofrecimiento por parte del Ayuntamiento de la 
presidencia de honor a doña Sofía y disculpándose, 
por otra parte, de que no pueda ser aceptada, debi
do a que es norma general seguida en estos casos 
por la Casa Real.

Dentro de los puntos del orden del día, los miem
bros de la Comisión Permanente, que en esta oca
sión sí fue presidida por el alcalde, tomaron diver
sos acuerdos sobre los puntos incluidos en el orden 
del día, que se alargó debido a la inclusión de nume
rosos asuntos en trámite urgente y despachos de 
Alcaldía.

Sobre propiedades se dio autorización a la oficina 
técnica para que provea de terrenos para centro 
emisor a Radio Talavera-FM, pero en precario. So
bre apertura de establecimiento pasaron todas las 
solicitudes, con informe favorable del Ayuntamien
to, a la Dirección Provincial de Salud, dependiente 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Man
cha.

En cuanto a obras municipales, se aprobó la pri
mera certificación por obras de acceso a la Casa de 
la Cultura a la empresa García Fernández por un 
valor de 1.746.252 pesetas y se adjudicaron las obras 
de derribo de fincas expropiadas a la empresa Resty 
por 500.000 y 100.000 pesetas.

_En el capítulo de licencia de obras se acordó abrir 
expediente sancionador a Santiago Merchán, por 
realización de obra sinlicencia; la demolición de 
obras sin licencia realizadas por Eugenio García, 
por ejecución subsidiaria, es decir, con cargo al 
propietario; denegar la licencia a Francisco Caja, 
por falta de documentación; denegar, asimismo, la 
licencia a Enrique García Bueno por las mismas 
circunstancias, y, finalmente, la demolición subsi

preparado
refiere. Durante el día de hoy se 
darán los últimos retoques a los 
«stands» ubicados en la amplia
ción de los jardines del Prado, 
terreno que antes era lugar dedi
cado a las atracciones feriales, y 
ya mañana, a partir de las seis y 
media de la tarde, se procederá a 
la apertura del programa de actos 
de la FIAGA con una conferen
cia-coloquio sobre ganadería, pa
ra luego, a las ocho y media, pro

cederse a la inauguración de la 
feria en los jardines del Prado. 
En nuestra edición de mañana, y 
a partir de esa fecha, nuestros 
lectores encontrarán en YA de 
Toledo información sobre los ac
tos a celebrar, y en los que están 
contempladas desde conferencias 
sobre temas agrícolas y ganade
ros hasta concursos de doma y 
distintas visitas a los monumen
tos de nuestra ciudad, entre otras 
actividades.

diaria de las obras realizadas por Federico Sánchez. 
También se derribará, de forma subsidiaria, la finca 
ruinosa de la calle del Tinte, 22, propiedad de Mi
guel Sánchez Corral.

Y a partir de este punto se pasó a los asuntos de 
trámite urgente, dentro de los cuales se acordó au
torizar a Alfredo Domínguez la utilización de ban
derolas en farolas y vallas publicitarias para la cam
paña electoral; se aprobó un presupuesto de 150.000 
pesetas para la contratación a Pirotecnia Manchega 
de los fuegos artificiales de ferias; se autorizó un 
gasto de 75.000 pesetas para el jurado del premio de 
poesía Rafael Morales; un presupuesto para limpie
za periódica del vertedero de 80.000 pesetas por 
cuarenta horas; otras 85.000 pesetas para pintura de 
las pistas de tenis del campo municipal de deportes 
del Prado, con vistas al trofeo de tenis Ciudad de la 
Cerámica; se aprobó un gasto de obras de 918.450 
pesetas por aceras en la plaza de Trinidad y otro de 
250.000 para alumbrado de las pistas de tenis, y, 
finalmente, dentro de este apartado se aprobó una 
propuesta de gastos de la oficina de intervención 
por valor de 2.225.614 pesetas.

El alcalde expuso, ae cara a las elecciones, la 
necesidad de adquirir paneles para la colocación de 
carteles electorales, que, tras su colocación, serán 
sorteados entre las coaliciones participantes.

Dentro del capítulo de despachos de alcaldía se 
dio cuenta de la situación económica del ente muni
cipal, asegurándose que es buena o, al menos, no es 
taín mala como se pretende. Se dio cuenta, asimis
mo, de una carta de la directora del Museo Ruiz de 
Luna, en la que exponía la situación en que se 
hallan los proyectos para adecuar las antiguas es
cuelas de San Agustín a las necesidades del museo. 
Con la lectura de la carta de la Casa Real, a la que 
hacíamos mención al inicio de la crónica, se dio por 
finalizada la sesión, a la que seguiría, poco después, 
el pleno municipal.

Por lo que respecta a 
Talavera, según el Gobierno 

En el tema Campsa 
no habrá solución 
hasta 1983

Según una respuesta del minis
tro de la Presidencia a una pregun
ta formulada por el diputado socia
lista Ramos Fernández-Torrecilla, 
respecto a la supresión de la agen
cia de Campsa en Talavera, este 
tema no se resolverá positiva o ne
gativamente hasta 1983, toda vez 
que para ello se está pendiente de 
la realización de un estudio amplio 
y completo sobre las consecuencias 
que esta supresión pueda tener en 
el aspecto concreto de nuestra ciu
dad.

Según la respuesta del portavoz 
gubernamental, la agencia de 
Campsa en Talavera está inmersa 
en un grupo de agencias de distin
tas zonas del país que necesitan de 
un nuevo estudio, aparte del reali
zado con carácter general, en el 
que se contemplen los aspectos re
lativos a la incidencia local y ex
traeconómica de esta agencia, 
aparte de su viabilidad para la 
Compañía del Monopolio de Petró
leos. Sea cual sea el resultado del 
mencionado estudio, que no se ha
brá realizado antes de que finalice 
este año, el ministro de la Presi
dencia señala en su respuesta que 
de la decisión que se adopte premi
sa fundamental será el garantizar 
la calidad y eficacia del servicio, 
«pudiendo tener la certeza los 
usuarios de los productos que 
Campsa distribuye de que sus inte
reses quedarán, cualquiera que sea 
la resolución que se adopte, debi
damente salvaguardados».

Por otra parte, hay que signifi
car la respuesta del ministro de la 
Presidencia a otra pregunta del 
mismo diputado socialista en torno 
a la actuación del gobernador civil: 
en la fiesta de San Isidro. En la 
respuesta se hace constar que el 
gobernador ordenó que se retira
ran de determinada carroza unos 
carteles en atención a los ruegos 
que los organizadores hicieron, y 
que una vez que los carteles se reti
raron se les aejó continuar la mar
cha, aunque la carroza optó por 
retirarse sin más incidentes.
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TOLEDO AGRARIO
problemática del sector del champiñón (1) 

■

El camino de la importación 
a la exportación

Existe una interrelación entre 
la situación y la problemática del 
sector champiñonero en Cuenca- 
Albacete y el del resto de Espa
ña. Por e^° nos vemos obligados, 
como se puede observar a lo lar
go del presente trabajo, a citar 
en determinadas ocasiones a las 
demás zonas productivas del sec- 
t°Veamos un índice cronológico 
sobre antecedentes del cultivo 
hasta la situaciicón actual.

1970: Aparece el cultivo en sa
cos de compost.

1974: Se crea Champisal (gru
po sindical de colonización jare- 
ño) en Villanueva de la Jara, pri
mer grupo dedicado a la fabrica
ción de compost y a la comercia- 
lización del champiñón 
producido por los socios. A partir 
de ese momento empiezan a de
crecer las importaciones de 
champiñón.

1975: Joaquín Peraile Lara 
crea, también en Villanueva de 
la Jara, una fábrica de compost 
particular que vende bolsas de 
compost a los particulares no in
tegrados en Champisal.

1976: Se crea en La Roda (Al
bacete), por Chamsa, una fábrica 
de compost.

1977: Se crean la mayor parte 
de las 20 cooperativas o grupos 
sindicales fabricantes de com
post existentes' en España. En 
este año cesa definitivamente la 
importación de champiñón y se 
inicia su exportación.

1978: Se produce una crisis de 
superproducción. En mayo de 
ese mismo año la Comunidad 
Económica Europea decide fre
nar las importaciones provenien
tes de terceros (cláusula de sal
vaguardia).

-Cocina regional
Gachas.—En un poco de aceite 

frito se echa papada de cerdo cor
tada en trozos (tajadillas). Se reti
ran cuando estén fritas y en la gra
sa que sueltan se echa pimentón, 
un poquito de clavo, ajos picados y 
se le agrega poco a poco harina de 
almortas a dorarse en la grasa. Se 
le adiciona agua hasta desleír la 
harina y se hace cocer, moviéndolo 
con paleta de madera hasta que 
estén cuajadas. Una vez prepara
das se le agregan las tajadillas de 
cerdo e hígado picado en el morte
ro.

1979: Conserliria, empresa 
conservera de Valencia, que 
compraba champiñón a champí- 
ñoneros de Cuenca, cierra, de
jando deudas por un valor de 15 
millones a champiñoneros de 
Cuenca y Albacete.

En la provincia de Cuenca, la 
zona productiva de bolsas de 
compost tiene su centro princi
pal en Villanueva de la Jara, se
guida en volumen por Iniesta, 
Quintanar del Rey, El Peral, Vi- 
llalpardo, Sisante, Casasimarro y 
Vara del Rey. Esto significa que 
en todos los pueblos que rodean 
a estos cultivadores de champi
ñón, incluso tenemos noticias de 
que bolsas de compost produci
das en Cuenca han sido cultiva
das en provincias como Vallado- 
lid y Jaén.

En la provincia de Albacete se 
producen bolsas de compost en 
Villamalea, Tarazona y La Roda, 
dichos pueblos están relativa
mente próximos a la zona de Vi
llanueva de la Jara; también en 
Albacete pasa como en Cuenca, 
que se cultiva el champiñón en 
los pueblos próximos a éstos.

Además de la zona Cuenca-Al
bacete, cuyo centro es Villanueva 
de la Jara, y que según nuestros 
datos produce un 47 por 100 del 
champiñón español, está otra 
gran zona, la de Rioja, cuyo cen
tro es Pradejón, y que produce 
un 45 por 100, y el 8 por 100 
restante está repartido entre

Barcelona, Huesca, Huelva, Ma
llorca y Valencia.

En Cuenca-Albacete no se em
pieza a utilizar las naves para 
cultivo de champiñón hasta prin
cipios de la década de los años 
setenta; anteriormente se venían 
empleando galerías y cuevas ex
cavadas en los flancos de los ce
rros, pero este sistema está casi 
desechado. Las naves suelen ser 
de hormigón y tienen forma pa- 
ralelepípeda, de cinco metros de 
ancho, 2,5 de altura y de 30 a 40 
centímetros de profundidad, y 
suelen estar parcialmente cu
biertas de tierra para que su ais
lamiento sea mayor; en éstas sue
len caber unas 800 bolsas de 
compost.

Podemos considerar que el re
parto de locales de cultivo puede 
quedar establecido así: cuevas 
naturales y canteras, 2 por 100; 
galerías excavadas, 6 a 8 por 100; 
naves, 90 a 92 por 100.

Sin embargo, en la Rioja el 
cultivo se hace prácticamente to
do en naves.

Los locales de cultivo sólo en 
un 5 por 100 están climatizados, 
o sea, tienen temperatura y hu
medad controlada, el resto sólo 
tienen una chimenea para la ven
tilación, y en los casos de técnica 
más avanzada, un tubo o manga 
de plástico de 200 milímetros de 
diámetro colocado a lo largo de 
la nave y junto al techo y con 
perforaciones, unida a un venti

lador con el que, aportando aire, 
se rebaja la temperatura del lo
cal.

Las técnicas de cultivo se ha
cen en bolsas, que tienen un peso 
de 22 a 25 kilogramos de com
post y unos 200 gramos de semi
lla, que se entregan al cultivador 
para que éste las lleve a susculti
vos; en la Rioja, las bolsas pesan 
de 16 a 20 kilogramos de com- 
post. La composición 
aproximada del compost en la 
zona de Cuenca-Albacete es la 
siguiente:

— 1.000 kilogramos de paja de 
cereales.

— 200 a 300 kilogramos de es
tiércol de caballo.

— 200 kilogramos de gallina
za.

— Urea, sulfato amónico y 
carbonato cálcico.

Sin embargo, en la Rioja se 
emplea mucha mayor cantidad 
de estiércol de caballo, pudiendo 
llegar a los 800 kilogramos.

Las bolsas suelen estar unos 
setenta y seis días en los culti
vos,que se reparte de la siguiente 
forma: período de germinación, 
que dura de catorce a dieciocho 
días (desde el llenado del local 
hasta la cobertura); período de 
cobertura, también dura de ca
torce a dieciocho días (desde la 
cobertura hasta la aparición de 
los primeros champiñones), y el 
período de recolección, que tiene 
una duración de cuarenta días.

Los rendimientos medios son 
de unos cinco kilogramos de 
champiñón por bolsa, aunque en 
la campaña 1980-81 se observó 
que los rendimientos bajaron de 
un 15 a un 20 por 100, lo que en 
principio se achacó a la calidad 
de la semilla, pero se ha visto 
que esto está sucediendo en toda 
España y tanto con semillas na
cionales como extranjeras, por lo 
que se cree que es debido a las 
condiciones climáticas del último 
trimestre.

Como la mayoría de las naves 
no están climatizadas, el cultivo 
se hace de septiembre a mayo. 
Una vez realizada la recolección 
del champiñón se sacan las bol
sas de los cultivos, y su destino 
suele ser la huerta de Valencia y 
Murcia como abono orgánico.

Departamento de Agricultura 
de la Junta de Comunidades

—Agronotícias 

Concurso de cata 
de vinos y arada 
en Ocaña

Organizados por el Departamen
to de Agricultura de la Junta de 
Comunidades, a través del Servicio 
de Extensión Agraria y la Estación 
de Enología y Viticultura de Alcá
zar de San Juan, se celebró el pasa
do día 12 en Ocaña el II Concurso 
Comarcal de Cata de Vinos. El 
concurso estuvo muy concurrido 
de participantes y público, que
dando patente el gran interés que 
suscita cualquier iniciativa que de 
alguna manera vaya encaminada al 
mejor conocimiento de nuestros 
caldos y, por ende, a la mejora de 
su calidad. Además del primer tro
feo, donado por el Departamento 
de Agricultura de Castilla-La 
Mancha, contribuyeron con sendos 
trofeos la Diputación Provincial, el 
Ayuntamiento de Ocaña y la Caja 
Rural.

Igualmente la Cámara Agraria 
de Ocaña, en colaboración con el 
Servicio de Extensión Agraria del 
Departamento de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, celebró un 
concurso de arada el pasado día 10. 
A dicho concurso contribuyeron 
con trofeos, además del Departa
mento de Agricultura y la Camara 
Agraria, el Ayuntamiento de Oca
ña.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Manha ha establecido, 
Cara las cooperativas y sociedades 

iborales de la región, ayudas ten
dentes a estimular la creación de 
sociedades de puestos de trabajo 
por un importe global máximo de 
24 millones de pesetas. Pueden be
neficiarse de estas ayudas todos los 
sectores económicos, entre ellos los 
relacionados directamente con la 
agricultura, estando abierta la ayu
da para empresas que puedan for
mar empresarios autónomos y jó
venes trabajadores. Las ayudas po
drán ser de tres tipos: para la for
mación, subvención de intereses y 
asistencia técnica.

Tanto las becas como las sub
venciones de intereses y las de asis
tencia tónica podrán ser compati
bles con otros programas de fo
mento del empleo que por otros 
organismos oficiales estén estable
cidos o se establezcan.

Se entenderá por empresa aso
ciativa laboral aquella en la que 
concurran los siguientes requisitos 
legales: Que los trabajadores sean 
propietarios del 50 por 100 del ca
pital social como mínimo. Que nin
guno de los socios ostente más del 
25 por 100 del capital social. Que 
los títulos representativos del capi
tal correspondiente a los trabaja
dores sean nominativos. Que los tí
tulos representativos del capital 
recojan en su texto las limitaciones 
que en orden a transmisibilidad es
tablezcan los estatutos sociales.

Refranero
—Labrador que estime su fama, no le salga el sol estando en la 

cama.
—Mucha agua en la otoñada, poco trigo y menos cebada.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

PRECIOS

Provincia Cebada Alfalfa Cordero Oveja Porcino Añojo Leche 
oveja

Conejo Vino
2 carreras 6 carreras Hasta 15 kg. Hasta 25 kg. Selecto Normal Blanco Tinto

Albacete ...... ... 17,20 16,85 
Estable

12 420 365 70 — — 182 68 — 130 138
Tendencia. . . . . . . . . ... Estable Sube Alza Alza Sube — — Estable Estable — Estable Estable

Gndad Real... 18 17,50 11-12 400 240 60 130 — 180 80 — 130 —
Tendencia . . . . . . . . . Estable Estable Estable Estable Estable — — — — Estable —

G*®nca.... 17 17,20 
Estable

12-14 415 280 — 3.500 127 — 8,5 190 — —
Jeodencia. . . . . . . . . ... Estable Estable Alza Alza — Estable Estable — Estable Estable — —

Sajara.......
iendencia. . . . . .

.. 17,50

.. Estable
16,90 

Estable
10-12 

Estable
325 
Alza

260 
Alza

160 
Estable

131 
Estable

129 
Estable

372 
Alza

72 
Estable

169 
Estable

135 
Estable

150 
Estable

Toledo.... 1840 18 12-13 
Estable

400 300 68 128 124 340 65 168 132 195
Tendencia. . . . . . . . . .. Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

p Avena: En Albacete a 17 29 en Ciudad Real a 16 50 v en Toledo a 17,20. Yeros: En Albacete a 31, en Guadalajara a 32 y en Toledo a 30. Vezas: En Albacete a 40 y en Toledo a 13. Lentejas: 
Cuenca a 50, en Guadalaiára’a 80 v en Toledo a 65 Garbanzos: En Guadalajara y Toledo a 100. Patatas: En Ciudad Real a 15, en Guadalajara a 25 y en Toledo a 16. Aceite de oliva: En 

Ciudad Real a 180 en Guadalajara a 180 y en Toledo a 175. Leche de cabra: En Guadalajara a 33. Mimbre blanca: En Cuenca a 75. Alcohol destilado: En Toledo a 130. Centena En Toledo 
a.18: Azafrán: En Albacete a 38 000 en Cuenca a 85 000 v en Toledo a 69.000. Champiñón: En Albacete y Cuenca a 90. Manzana: En Albacete la golden a 45 y la starking a 50. Pimientos: En ^Real a 30. ^0 a • 12. Pepinos: A 18 en Toledo. Tomates: En Toledo a 25. Cebolla: En Toledo a 12. Precios facilitados por 1. Consejería

de Agricultura de la Junta de Comanidades de Castilla-La Mancha

Campo experimental 
de patatas en Polán

La agencia del Servicio de Ex
tensión Agraria de la localidad to
ledana de Gálvez ha realizado un 
estudio sobre el cultivo de patatas 
en un campo experimental situado 
en la localidad ae Polán. Este es su 
cuadro comparativo y éstos son los 
datos técnicos de la experiencia:

Faltas Producción
Variedad í%) total Ha.

Gracia.......... 0,5 30.800
Spunta......... 0,5 27.200
Ezcina......... 1,0 29.200
Claustar...... 1,0 23.000
Octara......... 1,5 13.800
Jaerla.......... 1,5 11.600

Fecha de la siembra: 12 de abril 
de 1982.

Marco de plantación: 0,6 por 0,4.
Abonado orgánico: 20.000 kilo

gramos por hectárea.
Superficie de la parcela: 1.500 

metros cuadrados.
Número riegos por aspersión: 8.
Número de tratamientos contra 

oidio, mildiu y escarabajo: 5.
Fecha de recolección: 25 de julio 

de 1982.
Impresiones e incidencias del 

cultivo: Las variedades spunta, ez- 
cina y claustar se desarrollaron 
bien, pero las jaerla, gracia y octara 
se despojaron rápidamente de hoja 
y se secó la mata con bastante pre
cocidad.
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Solicitada la medalla al mérito 
para el jefe del destacamento 
de Tráfico en Ocaña

El director general de Tráfico ha dispuesto la instrucción de expe 
diente de concesión de la medalla al mérito de la seguridad vial a favor 
del teniente de la Guardia Civil, Manuel Medina Sanz, jefe del destaca
mento de Tráfico de Ocaña, en razón a sus méritos.

Debido a la huelga del transporte escolar

Unos 2.850 escolares de la provincia 
no podrán asistir hoy a las clases
Coincide Ja huelga con la inauguración del curso académico

El expediente de esta concesión 
se ha sometido a información pú
blica, al objeto de que cuantas per
sonas tengan algún interés puedan 
formular las alegaciones pertinen
tes.
■ REPOSICION DEL ALUMBRA
DO PUBLICO EN BELVIS DE LA 
JARA.— Ha sido aprobada por el 
Ayuntamiento de Belvís de la Jara 
la imposición de contribuciones es
peciales para ejecutar las obras de 
reposición de alumbrado público 
de este municipio. El expediente 
de aplicación de estas contribucio
nes ha concluido y se encuentra 
expuesto al público. En los próxi
mos días el público que se conside
re afectado por las contribuciones 
puede solicitar la constitución de 
la Asociación Administrativa de 
Contribuyentes en la forma esta
blecida por la legislación vigente.
■ PROXIMA ADJUDICACION 
DEL SERVICIO DE RECAUDA
CION EN VILLA DE DON FADRI- 
QUE.— El pliego de condiciones 
por el que ha de regirse la adjudi
cación, mediante concurso, del ser
vicio de recaudación municipal, 
por gestión directa, en sus períodos 
voluntario y ejecutivo, para la co
branza de los valores con recibo y 
certificaciones de débitos.

Se considerarán como méritos 
haber sido recaudador del Estado, 
de la provincia o de un municipio 
o en este mismo municipio. El ad
judicatario tendrá derecho al 3 por 
100 del importe de lo recaudado en 
período voluntario.
■ EL TELEFONO ELECTRONI
CO, A FINALES DE AÑO — A fi
nales de año la Compañía Telefó
nica comercializará el teléfono 
electrónico Teide. Este aparato in
corpora los más recientes avances 
en la tecnología electrónica. Este 
nuevo aparato constituye el ele
mento básico de toda una gama de 
terminales telefónicos, genérica
mente denominada Línea Teide, 
que supone una nueva concepción 
en su fabricación, suministros y 
conservación, al basarse en una es
tructura modular, partiendo de 
subconjuntos normalizados.
■ YELEZ.— Ha sido aprobada la 
lista provisional de aspirantes ad

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGISTRADO-JUEZ 
DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA CIUDAD DE 
TOLEDO Y SU PARTIDO.

HAGO SABER: Que en este Juzgado, y con el número 347 de 1980, se 
sigue juicio ejecutivo a instancia del procurador don Antonio Sánchez Corona
do, en nombre de don Antonio Díaz García, contra don Joaquín Gaspar Lucha 
Rodríguez y doña Santiaga Camino Pérez, sobre reclamación de cantidad, en 
cuyos autos se sacan a pública subasta por primera vez y término de veinte 
días los siguientes bienes.

«Solar en Toledo, calle de la Retama, hoy plaza de la Retama, número 
cincuenta y uno antiguo y uno moderno, hoy nueve novísimo, en superficie de 
ciento veintitrés metros cincuenta y tres decímetros cuadrados, inscrito en el 
tomo 267 del archivo, libro 61 de Toledo, folio 30, finca número 3.397, 
inscripción novena. Tiene una servidumbre de paso-luces y vistas.» Valorado 
en UN MILLON SETECIENTAS CINCUENTA MIL PESETAS.

«Vivienda en planta de ático de la casa en Toledo, calle de la Prensa, 
número cuatro, con una superficie construida de cien metros cuadrados, su 
cuota es el del 21,28 por 100. Inscrita en el tomo 676 del archivo, libro 257 
de Toledo, folio 83, finca número 16.487, inscripción 1.a, afecta al arbitrio de 
plusvalía, por dos años, a favor del Ayuntamiento de Toledo, correspondiente 
a la adquisición del solar que ocupa el edificio de que forma parte la vivienda 
antes reseñada.» Valorado en DOS MILLONES QUINIENTAS MIL PESETAS.

Local comercial en planta baja, en la casa en Toledo, cuesta de la Prejsa, 
número dos y cuatro, con fachada también a la travesía de San Lucas, con una 
superficie construida de cuatrocientos cincuenta metros cuadrados; su cuota 
es del 24,50 por 100. Inscrita en el tomo 697 del archivo, libro 263 de Toledo, 
folio 49, finca número 17.335.» Valorado en CUATRO MILLONES QUINIENTAS 
MIL PESETAS. .

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado el día NUEVE 
DE DICIEMBRE PROXIMO, A LAS ONCE Y MEDIA DE SU MAÑANA.

Se previene a los licitadores que para tomar parte en la subasta deberán 
consignar previamente en la mesa del Juzgado o establecimiento público 
destinado al efecto una cantidad igual, por lo menos, al diez por ciento del 
pecio de valoración de las fincas. Que los títulos de propiedad están de 
manifiesto en la Secretaría de este Juzgado, y que los licitadores deberán 
conformarse con ellos sin que tengan derecho a exigir ningún otro, así como 
que las cargas preferentes y anteriores, si las hubiera, al crédito del actor 
quedarán subsistentes, sin destinarse al precio del remate a la extinción de 
aquélla, quedando el rematante subrogado en la responsabilidad de las mis
mas, y por último, que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras 
partes del precio del avalúo.

DADO EN TOLEDO, a ocho de septiembre de mil novecientos ochenta y 
dos.— El secretario

mitidos a la convocatorm ¡tara cu
brir una plaza de auxiliar de admi
nistración general del Ayunta
miento de Yeles. Los admitidos 
han sido Ernesto Cuéllar, Yolanda 
García. María del Mar González, 
Martina Monstserrat Lara, Cristi
na Martín-Forero, Rodolfo Ramí
rez, Ana Isabel Rodríguez, José 
Luis Ruiz, María Clara Sánchez, 
Raquel Torres y María Yolanda 
Trenado.
■ EL AYUNTAMIENTO DE LA 
PUEBLA DE MOLTALBAN ENA
JENA UNA CASA PUBLICA — El 
Ayuntamiento de La Puebla de 
Montalbán ha anunciado por ter
cera vez la enajenación, mediante 
subasta pública, de una casa pro
piedad de este Ayuntamiento, sita 
en la calle General Varela, 14, per
teneciente a los bienes propios del 
municipio, con arreglo al pliego 
económico-administrativo, que 
obra en el expediente que ha sido 
tramitado al efecto. El tipo de lici
tación de la casa se ha fijado en la 
cantidad de 4.590.000 pesetas. La 
presentación de proposiciones se 
hará en sobre cerrado en los próxi- 
mosdías, en la secretaría del Ayun
tamiento de esta localidad.
■ UNA PLAZA DE AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO EN NUMAN- 
CIA DE LA SAGRA.— La Corpora
ción Municipal de Numancia de La 
Sagra ha publicado las bases que 
han de regir la oposición libre para 
proveer una plaza de auxiliar de 
administración general en el Ayun
tamiento. Las instancias se podrán 
[jresentar en los próximos días en 
a secretaría del Ayuntamiento.
■ PUEBLA DE ALMORADIEL 
APRUEBA EL SUPLEMENTO DE 
CREDITO.— El Ayuntamiento de 
la localidad toledana de la Puebla 
de Almoradiel ha sometido a infor
mación pública su aprobación del 
expediente de suplemento de cré
dito número 2, dentro del vigente 
presupuesto de inversiones. Este 
documento permanecerá expuesto 
en la secretaría del Ayuntamiento 
local, para que en el plazo de quin
ce días los posibles interesados 
puedan analizarlo y presenten las 
reclamaciones que estimen oportu
nas.

Hoy. fecha del comienzo del curso académico, un 
total de 2.850 alumnos de EGB y formación profesio
nal de la provincia no podrán asistir a sus respecti
vos centros, debido a la huelga en el transporte 
escolar, a la que se han sumado los transportistas 
toledanos. Esta era ai menos la postura mantenida al 
mediodía de ayer y después de que los empresarios 
celebraran una entrevista con el diretor provincial

Al igual que viene ocurriendo a 
nivel nacional, los transportistas 
toledanos están completamente 
en desacuerdo con el decreto-ley 
que regula su actuación en mate
ria de transporte escolar, por 
considerar que éste lesiona gra
vemente sus intereses. Así, y si 
bien el tema económico, en pala
bras del señor Alcañiz, puede ser 
negociable, no ocurrirá lo mismo 
con la cuestión del acompañante, 
que como recordarán se refiere a 
aquellos vehículos en los que via
jen más de quince niños menores 
de diez años y que en nuestra 
provincia afecta a dos itinerarios.

Otro tema de gran importancia 
a nivel provincial es la cuestión 
de los asientos, ya que según el 
decreto cada niño deberá ocupar 
un asiento, no pudiéndolo com
partir como ocurría anteriormen
te, y siendo 26 los itinerarios 
afectados en Toledo por el tema. 
Como alternativa a esto, el dele
gado les apuntó la posibilidad de 
desdoblar itinerarios, aumentan
do el servicio y dando preferencia 
en la concesión de los mismos a 
las empresas que los estaban rea-

Consuegra___________ :______________________________________

Inaugurado oficialmente el renovado 
colegio Santo Cristo
Estuvieron presentes el gobernador civil y el director provincial de Educación y Ciencia

CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Un .acto protocolario como 
normalmente lo es la entrega de 
un edificio acabado ha constitui
do una solemne ceremonia en el 
caso de la entrega de las obras de 
restauración, acondicionamiento 
y reestructuración, con impor
tantes mejoras, del colegio Santo 
Cristo de la Vera Cruz, Nos gus
taría, aunque sólo fuera por una 
sola vez, cambiar el orden de pre- 
lación en la relación de personas 
y entidades asistentes al acto, y 
quisiéramos se nos permitiese, 
con todos los respetos, dar prio
ridad a quien en este caso era 
protagonista: la empresa Vidal 
del Saz.

El protagonismo se encuentra 
en la apreciación de estas obras 
que acaban de terminarse. Senci
llamente, la restauración, acon
dicionamiento y mejora del vete
rano edificio, que está cumplien
do ahora el siglo, ha sido de tal 
calidad que el colegio ha surgido 
como un flamante y remozado 
trabajo que no sólo realza y em
bellece su estructura exterior (yo 
diría que hasta mimada, ladrillo 
por ladrillo y piedra por piedra), 
sino que ya puede contarse en 
primera línea de las edificaciones 
civiles y monumentales con que 
cuenta la ciudad. Haría falta mu
cho espacio para ponderar la 
obra realizada, pues hasta los 
mínimos detalles han sido teni
dos en cuenta, y de arriba abajo 
y de extremo a extremo no ha 
habido un solo centímetro donde 
los hombres de trabajo de la em
presa no hayan puesto mano pa
ra mejorarlo. Cualquiera diría 
que el edificio ha surgido de nue
vo; quien no lo conociera tal vez 
pudiera pensarlo, pero para 
quienes conocemos la obra de 
transformación ejecutada nos ca
be también la obligación de pon
derar como merece la obra reali
zada. Si tantas veces hay que de
nunciar inversiones mal hechas, 
con mayor razón aún se debe, 
como en este caso, ponderar a la 
empresa ejecutora, que, a nues
tro entender, es digna al menos

► ¡del reconocimiento público.

de Educación y Ciencia, Bonifacio Alcañiz, durante 
la cual este último les propuso negociar el tema a 
nivel provincial independientemente de ios acuerdos 
que FENEBUS trate en Madrid. No obstante, esta 
a’íternativa presentada por el director provincial no 
obtuvo respuesta inmediata y a última hora de la 
tarde de ayer se esperaba aun encontrar una solu
ción por medio del diálogo.

mantendrán su postura bien has
ta la supresión total del decreto, 
bien para una solución aceptable 
del mismo: «Lo que queremos 
que quede claro —dijo— es que 
no se trata de una huelga sino 
más bien no salimos a la calle por 
temor a infringir unas normas 
para cuyo cumplimiento no se 
nos han dado facilidades y por 
las que podemos ser sancionados 
como ya les ha ocurrido a compa
ñeros de otras provincias.»

Por otra parte, el señor Alca
ñiz, cuando le preguntamos por 
las medidas que tiene en su mano 
la dirección para posibilitar este 
transporte a los escolares, señala
ba que la adjudicación de los 
mismos es renovable cada año, y, 
por lo tanto, si el tema no se solu
ciona, al no haber ningún com
promiso con excepción del pura
mente moral, se plantearían la 
posibilidad de buscar nuevos ad
judicatarios. No obstante, el de
legado matizaba que esta solu
ción sería la última, ya que esta 
en su deseo encontrar una alter
nativa válida por medio del diá
logo.

lizando anteriormente. Claro está 
que esto supone una alta inver
sión para el empresario, que de
berá adquirir o poner en marcha 
un número más elevado de vehí
culos.

Otro tema que preocupa a los 
transportistas es las revisiones de 
Industria y la duración máxima 
de diez años para los vehículos 
que se dediquen al transporte es
colar, ya que según ellos en ese 
corto espacio de tiempo no tienen 
rentabilidad alguna.

Ante todas estas cuestiones, el 
director provincial les propuso, 
durante la reunión celebrada 
ayer, realizar una negociación de 
ámbito puramente provincial en 
busca de soluciones también pro
vinciales, y si bien los transpor
tistas miraron con buenos ojos la 
alternativa, no se decidirán a dar 
paso alguno sin que FENEBUS 
de Madrid, asociación en la que 
están incluidos, dé su visto bue
no.

Así, según comentaba para 
nuestro diario un portavoz de es
tos transportistas de entrada hoy 
no habra transporte escolar y

Y ya que hemos dado, como 
queríamos, prelación de protago
nismo a quien, a nuestro enten
der, lo era en este caso, diremos 
por qué el acto protocolario ha 
constituido, pof otra parte, so
lemne ceremonia.

A la firma y entrega de las 
obras, previa visita detenida y 
apreciativa de cuánto decimos 
anteriormente, ha asistido el go
bernador civil, González Pára
mo. Junto con el alcalde de Con
suegra, Antonio López Portillo, y 
la Corporacón, han estado tam
bién presentes el director pro
vincial de Educación, Bonifacio 
Alcañiz; el arquitecto de la Di
rección Provincial Joaquín Bau y 
el equipo técnico, así como los 
senadores María Jesús Torres y 
Leopoldo Sepúlveda, el diputado 
de zona y director del centro, De 
la Poza Ramos; el profesorado de 
todos los centros escolares de 
Consuegra y las juntas de las 
asociaciones de padres de alum
nos.

El valor total de las obras rea
lizadas, junto con el material de 
que ha sido dotado, asciende a 
treinta millones de pesetas, cons

FUERZA NUEVA 
EN LA

PUEBLA DE ALMORADIEL
Domingo, día 19, inauguración 

de su sede local, a la 1 de la tarde 
A las 2, comida de hermandad 

ASISTEN:
El presidente nacional 

BLAS PIÑAR 
y el secretario general 

RICARDO ALBA

tando al edificio de ocho aulas, 
laboratorio, sala de pretecnolo
gía, biblioteca, etc.

Previo a un vino de honor 
ofrecido en los salones del Ayun
tamiento, intervino el alcalde pa
ra agradecer al gobernador su 
presencia y a la Dirección Pro
vincial su aportación valiosa a la 
mejora de los centros de Consue
gra. En respuesta a sus pálabras, 
Bonifacio Alcañiz explicó el pro
ceso de las obras que quedan por 
realizar y agradeció igualmente 
al Ayuntamiento la cooperación 
prestada, así como al profesora
do por su comprensión, al haber 
tenido que realizar su labor do
cente durante dos años en medio 
de dificultades e incomodidades. 
Cerró las intervenciones el go
bernador civil con unas palabras 
de salutación, ofreciéndose a 
Consuegra desde su puesto re
cién estrenado.

Como podrán observar, el ac
to, que en sí es protocolario, re
vistió todo un solemne aconteci
miento. Por si faltaron palabras 
para felicitar y ponderar la obra 
realizada, si al contratista ejecu
tor de las obras le faltaron lau
dos, ahí quedan los nuestros.
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__ // Romeral--------------  
pronto tendremos 
un nuevo 
parque municipal

FE ROMERAL 
Carlos Martín-Fuertes

a pesar de la época estival en la 
e nos encontramos, la Corpora

ción municipal prosigue su mar- 
ha Es por lo que recientemente se 

han celebrado una sesión ordinaria 
v otra extraordinaria en el plazo de 
una semana. De estas dos sesiones 
entresacamos lo más importante. 
Con la no asistencia del concejal 
Manuel Palmero Zamorano se pasó 
a debatir los puntos que compo
nían el orden del día.

En primer lugar se acordo fijar 
el importe de las dietas de los 
miembros de la Corporación en 
cuanto a viajes se refiere en 15 pe
setas, así como 1.500 pesetas dia
rias sin pernoctar fuera de la loca
lidad. Por otro lado, y dado que 
aún existen —aunque pocas— fin
cas que aún no han hecho la aco
metida de aguas y desagüe, se acor
dó fijar en 2-500 pesetas los dere
chos de enganche por el agua y el 
alcantarillado. También se dio 
cuenta por la Alcaldía de la subida 
de aguas a la calle de Buenavista. 
Entre las instancias y escritos pre
sentados se leyó una carta del di
rector de la banda de música La 
Primitiva, Marcelino Ballesteros 
Núñez, en la que comunica la posi
ble venta al Ayuntamiento de va
rios instrumentos musicales. Tam
bién se dio lect ura de un escrito del 
gobernador civil por el que se co
munica la subvención de medio mi
llón de pesetas para la 
pavimentación de la carretera de la 
estación.

El concejal Zamorano Núñez se 
interesó para que el personal de
pendiente del Ayuntamiento vigile 
las obras y se paguen los derechos 
de licencia de construcciones. Por 
otro lado, se fijó en 350.000 pesetas 
el presupuesto de gastos de las 
fiestas patronales de San Sebas
tián, que se han celebrado recien
temente. Por último, y referido al 
parque municipal, a la vista de los 
presupuestos presentados, se acor
dó en adjudicar la obra al albañil 
Nicolás Castaño Tapia, ya que era 
la oferta más económica.

___ Toledo, hoy
A LAS 19,00:
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Inauguración de la exposición 
conmemorativa del décimo aniver
sario.

EXPOSICIONES
•Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
Conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
•Galería Selección. (Puerta Llana, 
H-I— Obras de Fernando Marta. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas, y festivos, de 12 a 14 horas.

VILLAFRANCA DE LOS CABA
LLEROS

A LAS 10,00:
•Pruebas de atletismo. Seguirá un 
concurso de arada con tractor y el 
campeonato local de boleo.
A LAS 17,30:
* d.e fútbol entre Villafranca 
y Gimnástico de Alcázar.
A LAS 20,00:
•Festival folk, con las actuaciones 
de Tierra Mojada, Jacha Uru y Juan 
Antonio Muriel.

SAN PABLO DE LOS MONTES
A US 10,00:
i^ainpo Municipal de Deportes.— II 

ofeo de Atletismo Infantil Ciudad 
»an Pablo.
alas 20:

Popular, con la orquesta 
Seguirán las actuaciones de 

Fran y Gazpacho y la 
"adicional carrera de burros.

mora
AUs 11,00:
A r8* de cintas en bicicleta.
A US 18,15:

.Municipal de Deportes.—
<ia x* 0 de fútbol entre los equipos 
Je Mora y Toledo.
,pUS 21,00:
band^jPública.— Concierto por la 
tá~u de música. Seguirá un espec
io popular.

fa Villacañas, Santa Olalb, Lilloy Muzarainfuny

Príí!ma construcción de 270 viviendas 
públicas en la provincia
n Para la Promoción
Publica de la Vivienda ha anun- 
Clkdo j1 concurso-subasta de las 
obras de construcción de 96 vi
viendas en Villacañas. Las pro
posiciones fueron admitidas nas- 
ta el día 9 de este mes en el Re- 
g,Süi° 9entral del Instituto.

El tipo de licitación para la 
construcción de las viviendas en 
Villacañas se estableció en la 
cantidad de 169.691.225 pesetas. 
El plazo de ejecución será de 
veinticuatro meses. La apertura 
de las proposiciones se efectuó 
este lunes, día 13, en la sala de 
subastas del Instituto para la 
Promoción Pública de la Vivien
da.

Asimismo se han anunciado 
otros concursos de construcción 
de viviendas en nuestra provin
cia. En Santa Olalla se ha previs
to levantar 98 viviendas públicas, 
con un tipo de licitación de 
184.271.361 pesetas. La ejecución

--------Sucesos en Toledo y provincia_________ :_______________________

Dos heridos graves y seis leves 
en varios accidentes de tráfico

Dos heridos de pronóstico gra
ve y seis de carácter leve es el 
balance de los accidentes de trá
fico acaecidos en las carreteras 
de Toledo y su provincia a lo 
largo de las últimas horas.

El más grave de estos acciden
tes se produjo a las 21,30 horas 
de anteayer en el kilómetro 3,440 
de la carretera N-400, en el tér
mino de Toledo, cuando el ca
mión marca Pegaso con matrícu
la CU-5782-C, conducido por Ju
lián Colanilla García-Prieto, 
chocó contra el turismo marca 
Talbot con matrícula M-8025-H, 
conducido por Pedro Rodríguez 
Labrador. A consecuencia de la 
colisión resultó con heridas de

Toledo, ayer____

16 de septiembre de 1434: Mue
re el arzobispo Juan Martínez 
de Contreras.

Conviene recordar a estos arzo
bispos, poco conocidos, que de
jaron una gran estela de recuer
dos.

El arzobispo Martínez de 
Contreras murió en Alcalá de 
Henares el 16 de septiembre de 
1434. En su vida pastoral fue 
un colaborador del Papa Mar
tín V y asistió al concilio de 
Pavía (23 de abril de 1423), 
después de confirmar el referi
do Papa que Toledo era la sede 
primada sobre lo que alegaban 
Tarragona y Zaragoza.

En el aspecto artístico fue 
decidido protector de Alvar 
Martínez, el que terminó la 
puerta del Perdón de la cate
dral en 1424, puerta cargada de 
vegetación y de decoraciones 
heráldicas, últimas manifesta
ciones de lo mudéjar.

Después de este artista vie
nen los que crean el gótico fla
mígero de la puerta de los Leo
nes.

Tuvo que desplegar el santo 
arzobispo su caridad en el Ade
lantamiento de Cazorla, diez
mado pór la peste.

Está enterrado en la capilla 
de San Ildefonso, bajo un arco- 
salio cargado de escudos herál
dicos.

Clemente FALENCIA

Farmacias

Viuda de Segundo de Echeva
rría.— Hombre de Palo, 23 (hasta 
Ifis diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).

TALAVERA „ . „
María Teresa Hevia García.— 

Prado, 9. Teléfono 801442. 

será igualmente en un plazo de 
veinticuatro meses. En Lillo son 
30 las viviendas que el Instituto 
para la Promoción Pública de la 
Vivienda ha anunciado para su 
construcción. El tipo de licitación 
se fijó en la suma de 51.187.261 
pesetas, y el plazo de ejecución 
será de dieciocho meses.

Y en Mazarambroz, para fina
lizar con los proyectos de cons
trucción de viviendas públicas, el 
número a edificar será de 46. El 
tipo de licitación se fijó en 
81.514.246 pesetas, con un plazo 
de ejecución de veinte meses. La 
apertura de proposiciones se 
efectuó el día 6 de este mismo 
mes.

Proyecto y obra de la estación 
de tratamiento de aguas de 
Finisterre

La Dirección General de Obras 
Hidráulicas ha resuelto anunciar

pronóstico grave la ocupante del 
turismo María Ros García, de 
cuarenta y, dos años, y con lesio
nes de carácter leve el conductor 
del mismo automóvil.

Otro accidente sucedió a las 
7,30 del mismo día, a la altura 
del kilómetro 91,269 de la carre
tera C-503, dentro del término, 
municipal de Alcaudete, al salir
se de la calzada el vehículo mar
ca Renault-5 con matrícula 
L-5304-C. Resultaron con heri
das leves dos ocupantes del vehí
culo, cuyos nombres no nos han 
sido facilitados.

Siguiendo con el capítulo de 
accidentes, a las 19,40 horas de

.agenda provincial toledana —
____ El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 28,5 gra

dos, a las 17 horas; mínima, 17 gra
dos, a las 8,15; a las 14 horas, 24,8 
grados. Humedad relativa del aire: 
49 por 100. Presión atmosférica del 
aire: 720 milímetros. El día amane
ció despejado, aumentando gradual
mente la nubosidad a lo largo de la 
mañana hasta cubrir la mitad del 
cielo; el viento fue del Este, de flojo 
a moderado; hubo calima.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,57 horas; se pone a las 
20,24. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 6,26; se 
pone a las 20,17. Fase lunar: entre 
luna nueva y cuarto menguante.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 7 y 9,30: «El amante de lady 
Chatterley», con Sylvia Kristel. Ma- 
vores de 18 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «La vida de Brian», del 
colectivo Monty Phyton. Mayores 
de 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Jueves, cerrado 
por descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «La 
orgía», de F. Bellmunt. Clasificada 
«S».

Nacimientos-----
TOLEDO

Nacimientos: Leandro, hno de 
Leandro Romeral y Paula Morale- 
da; Angela, hija de Félix Frías y An
gela Castaño; José Antonio, hijo de 
Antonio Muñoz y Rosa María Alía; 
María Mercedes, hija de Olegario 
González y María Ibáñez; Lucía, hi
ja de Manuel Jiménez y María Am
paro García.'

—.Cupón pro ciegos -, 
Número premiado ayer 
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un concurso de proyecto y obra 
de la estación de tratamiento de 
aguas blancas de Finisterre para 
la Mancomunidad de Aguas del 
río Algodor. El plazo de ejecución 
se ha fijado en dieciocho meses. 
El proyecto y pliego de cláusulas 
administrativas particulares es
tarán de manifiesto en el Servicio 
de Gestión Económica de la Di
rección General de Obras Hi
dráulicas y en la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, en Ma
drid.

Hasta las trece horas del día 
16 de noviembre de este año se 
admitirán en el Servicio de Ges
tión Económica proposiciones 
para la licitación. La apertura de 
proposiciones se verificará por la 
Mesa de Contratación de la cita
da Dirección General de Obras 
Hidráulicas el día 24 de noviem
bre, a las once horas. No se admi
tirán proposiciones depositadas 
en Correos.

anteayer, en el kilómetro 47,525 
de la carretera N-V, dentro de 
los lindes de la localidad de Ven
tas a Retamosa, el automóvil 
marca Renault-6 con matrícula 
CC-7571-N se salió de la vía y 
volcó. Una persona resultó heri
da grave y otras tres leves, cuyos 
nombres tampoco nos fueron fa
cilitados.

Un último accidente se produ
jo a las 6,40 de aver, a la altura 
del kilómetro 61,850 de la carre
tera N-VI, en el término munici
pal de Ocaña, cuando el camión 
matrícula LE-58524 chocó por 
alcance con otro camión con ma
trícula M-9949-I.

____________ Horario. de trenes
1 Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),‘ Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P)^’
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55'
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), (A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A),
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 ,
(A), 21,00 (A). (A), 20,36 (P), 22,00 (A).

INSTITUTO NACIONAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
DIRECCION PROVINCIAL DE TOLEDO

Plaza de San Agustín, 3 
Teléfono 22 73 00

TOLEDO
OPOSICIONES A LA ESCALA UNICA DEL CUERPO 

ADMINISTRATIVO DE LA ADMINISTRACION
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

TRIBUNAL DE TOLEDO
Dando cumplimiento a lo dispuesto en la norma 7.5 de 

la resolución de la Dirección General del Instituto Nacio
nal de la Seguridad Social de 24 de julio de 1981, por la 
que se convoca oposición para la provisión de plazas de 
la escala única del Cuerpo Administrativo de la Adminis
tración de la Seguridad Social, este tribunal ha acordado 
que la celebración del segundo ejercicio tendrá lugar en 
el CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS (antigua 
Universidad Laboral), sita en avenida de Portugal, s/n., 
de esta capital.

Todos los opositores asignados a este tribunal que 
hayan superado el primer ejercicio actuarán el 22 de 
septiembre de 1982, a las diez horas.

Este llamamiento tendrá carácter UNICO.
Los aspirantes que concurran ante tribunal distinto del 

que les corresponda quedarán excluidos de la práctica de 
la prueba selectiva, de acuerdo con lo establecido en la 
norma 6.5 de la resolución de la Dirección General del 
Instituto Nacional de la Seguridad Social de 12 de julio 
de 1982.

Los opositores deberán aportar un bolígrafo y deberán 
acudir provistos del documento nacional de identidad.

Toledo, 15 de septiembre de 1982.— El secretario.
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La Nava de Ricomalillo

Peregrinación 
a Guadalupe
LA NAVA DE RICOMALILLO 
Jesús Reyes

Ante la próxima visita del Pa
pa a España, y más concreta
mente a Guadalupe, es necesario 
escribir sobre la ruta que pasan
do por Talavera de la Reina, Al
caudete, Belvís, La Nava, Cam
pillo y puerto de San Vicente 
nos conduce a Guadalupe.

Nos detenemos en La Nava de 
Ricomalillo, como cruce de ca
minos y parada casi obligatoria 
de los que por esta ruta van a 
visitar el monasterio y más ade
lante a la concentración que se 
efectuará con motivo de la visita 
del Papa.

En este típico pueblo de La 
Jara se admira primeramente su 
situación entre los dos «mogo- 
rros» que la dota de un encanto 
natural muy propio. El paisaje 
es de una belleza singular, con 
sus jaras, olivos, chumberas y al
mendros que, sobre todo en pri
mavera, le dan un colorido dife
rente. Para el caminante existe 
un excelente vino de pitarra y 
una cocina a base de productos 
de la propia tierra que satisface 
a los más exigentes. Pero, sobre 
todo, destaca la bondad y noble
za de sus gentes, que abren el 
corazón y sus casas a todo el que 
por aquí pasa, pudiéndose apli
car el eslogan de que en «La Na
va nadie se siente forastero».

Finalizo esta breve crónica re
saltando la devoción que existe a 
Nuestra Señora de Guadalupe, 
celebrándose misas en su honor 
en el mes de septiembre. La tra
dición de ir andando al monaste
rio ha culminado con la peregri
nación de un grupo de 23 nave- 
ros que han ido a postrarse a los 
pies de tan venerada imagen.

Sin duda, esta ruta no estará 
en las guías turísticas, pero el 
3ue no la conozca le llamará po- 

erosamente la atención por sus 
paisajes, sus pueblos y, sobre to
do, por sus gentes.

——
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El Fuensalida celebró 
el triunfo en su torneo

Desigualdad entre el Alcalá 
y el Talavera (4-1)

ALCALA. (Patxi Martínez.)
ALCALA: Goles: Sebas (minuto 56), Javi (minuto 61), Tejado 

(minuto 69) y Azcona (minuto 87).
TALAVERA: Un gol de Quique en el minuto 90.
Estadio municipal Virgel del Val, con más de media entrada, sin 

llegar a los tres cuartos.
TALAVERA: Aguiar, Juan, Anero, Quique, Iglesias, Manolín, Del 

Rivero, Conde (Bernabéu, en el minuto 81), Martínez, Cecilio (Quiñi, 
en el 71), Pérez González.

ALCALA: Iges, Pepín, José María, Chemari, Robles, Tejado, Javi, 
Totó, Domenech, Azcona, Sebas.

ARBITRO: Fernández Macho, del Colegio Oeste. Bien, pero se le 
protestaron dos penalties locales.

Esta es la plantilla del Fuensalida, que junto con directivos y aficionados, celebro el triunfo del 
trofeo de ferias de Fuensalida. El próximo domingo reciben en casa al Arenas de San Pedro

Con motivo de proclamarse 
campeón del primer trofeo de fe
rias, al vencer al Torrijos en la 
final, el Fuensalida fue agasajado 
por la discoteca España, de esta 
localidad, en una fiesta de home
naje a jugadores, directivos y se
guidores del C. D. Fuensalida. 
Hubo champán para todos los 
asistentes, aproximadamente un 
centenar de fuensalidanos.

Como nos comentó Pablo Her
nández, dueño de la discoteca, la 
idea surgió en vista de la gran 
animación que había antes del 
partido. Entre Pablo y otro ami
go, quedaron en que si el Fuensa
lida se proclamaba campeón, or
ganizarían una fiesta, como suce
dió al final.

La enorme copa que muestra 
la fotografía fue repetidas veces 
llenada de champán y entre la 
bebida y el baile, los presentes 
no abandonaron la discoteca 
hasta las cuatro de la mañana.

Narciso Díaz excusó 
ante el Santa Bárbara 
las declaraciones de un 
directivo del Ocaña

Tras el partido del pasado do
mingo en Illescas, entre el Ocaña 
y el Santa Bárbara, parecía que el 
enfrentamiento entre los dos clu
bes se había declarado formal
mente y mediante la radio. El ca
so es que Puskas, directivo y en
trenador suplente del Ocaña, 
había acusado al Santa Bárbara 
de ser poco deportivo en el terre
no de juego y muy concretamente 
Servilio, de quien se decía que da
ba patadas en los riñones y en 
donde le pillaba.

Estas declaraciones, sin em
bargo, se las había atribuido Gar
golla al «míster» ocañense Narciso 
Díaz, un amigo hasta entonces, y 
«aunque me extrañaba mucho que 
hubiera dicho esto, pues habla
mos tranquilamente tras el parti
do y me felicitó, estaba un poco 
enfadado».

Ayer por la mañana Narciso 
Díaz llamaba a su amigo para 
aclararle que no había dicho esas 
palabras y que no estaba de 
acuerdo.

Lo que queda por aclarar es si 
con esas declaraciones lo que pre
tendía el directivo era calentar los 
ánimos de cara al segundo partido 
de Liga. «Con esta política —nos 
ha dicho Gargolla— no me extra
ña que luego les clausuren el cam
po.» Esperemos que no haya que 
lamentar incidentes el día 26.

Por otra parte, de cara al pró
ximo enfrentamiento liguero, el 
Santa Bárbara no presentará nin
guna novedad, a no ser que se 
resuelva definitivamente el futu
ro del jugador Santiago, que lleva 
entrenando en el Santa Bárbara 
desde la pasada semana. Proce
dente del Borox, a este jugador le 
echó el ojo Gargolla cuando juga
ron los dos conjuntos un partido 
perteneciente al Trofeo de Ferias 
de Pantoja. El entrenador del 
Santa Bárbara cuenta con él: «Es 
un jugador fenomenal que, ade
más, puede estar en varias demar
caciones, tanto de extremo como 
de delantero centro o de centro- 
campista.»

Pablo Hernández está dis
puesto a ofrecer también una su
ma en metálico al club fuensali- 
dano, además de regalar un equi
po completo con publicidad de la 
discoteca, sumándose así a la nu
merosa cantidad de socios 
protectores que tanto ayudan a 
mantener las arcas del club en 
buen estado.

Los jugadores, el entrenador y 
el presidente agradecieron el de
talle y quieren dar públicamente 
las gracias a todos los seguidores 
y socios del C. D. Fuensalida.

Plantilla del C. D. Fuensalida
Entrenador: José Luis García 

Mancebo, treinta y ocho años.
Porteros: Rafael Cortijo. Vein

ticuatro años, 1,76; Jesús del Ol
mo, veintitrés años, 1,72.

Defensas: José María Gonzá
lez Viverti, veintisiete años, 1,76; 
Bartolomé García, veintitrés 
años, 1,70; Juan José Vázquez,

Hoy juegan los verdiblancos contra el Mora

Once goles metió el Toledo 
el pasado martes
Once inyecciones de moral para el partido inaugural de Liga

Como quien no quiere la cosa, once goles, once, consiguió marcar el 
C. D. Toledo en un mismo día. Tenía dos compromisos a la misma hora 
del martes y los dos se han saldado con goles y con buen juego.

En Malagón, frente al At. Teresiano, los verdiblancos se llevaron el 
Sordo: ocho goles consiguieron frente a un rival que estuvo entregado 

esde el minuto tres de juego, en el que un penalty, convertido por nafa 
en gol, abría la cuenta toledana.

Más tarde irían cayendo el resto. 
Manolo II metió dos goles y tam
bién Prisci. Arroyo, que sustituyó a 
Manolo II en el segundo tiempo, 
consiguió otro y Pagés y Cambero 
otro por barba.

El espectáculo verdiblanco fue 
extraordinario ante un Atlético 
Teresiano que no salía de su área. 
Sólo en una ocasión consiguieron 
adentrarse en la del Toledo, donde 
un tiro a bocajarro y de los impara
bles no llegó a convertirse en tanto 
por la milagrosa y única interven
ción de Fernando.

Marcial no podía ocultar su ale
gría, pues lleva agarrándose dis
gustos desde que dirige al equipo 
verdiblanco. «Ahora dirás que el 
portero del Teresiano estaba bo
rracho —nos decía Marcial con 
sorna, pues tiene metido en la ca
beza que desde estas páginas no 
tratamos bien al Toledo—». Pero 
de eso nada: cuando juega y lo hace 
bien, metiendo goles además, no 
nos inventamos tampoco borrache
ras. Lo mismo que cuando juega 
mal no echamos mano de las tópi
cas excusas: «el viento», «el calor», 
«el ambiente en contra», etc.

Pero vayamos al otro partido, 
porque de los once goles nos faltan 
tres, que introdujeron en la puerta 
del Yébenes los jugadores del se
gundo equipo del C. D. Toledo. En 
Los Yébenes estuvo Cuki en el 
banquillo. Según el segundo de 
Marcial, «el partido fue de poder a 
poder, ya que estuvimos dominan
do y a los treinta minutos Roberto, 
en jugada de José Luis, marca el 
primer gol». Con ventaja en el mar
cador se fue mejorando el juego, y 
ocho minutos después del primero 
Roberto aprovecha un pase en pro

veinticuatro años, 1,70; Luis Car
los Ortega, veintitrés años, 1,80; 
José Manuel Maya, veintitrés 
años, 1,80; José Antonio Martín, 
veintidós años, 1,70.

Centrocampistas: José Luis 
Gómez, veintiún años, 1,75; An
tonio López del Pino, veintiséis 
años, 1,66; Pedro García, dieci
nueve años, 1,68; Enrique Sán
chez, veinticuatro años, 1,81.

Delanteros: Miguel Pérez, 
veintidós años, 1,73; Eduardo, 
veintiún años, 1,75; Fernando 
Serrano, veintiún años, 1,72; An
tonio Díaz, veintiséis años, 1,72; 
Alberto Miguel Díaz, veintidós 
años, 1,78 de estatura.

La media de edad del C. D. 
Fuensalida es de 22,4 años, sien
do Viverti el más veterano, con 
veintisiete años, y Pedro el más 
joven.

Mariapo RODRIGUEZ

fundidad de José Luis y marca su 
segundo tanto.

A partir de ahí, el juego se calma 
más y el Toledo tiene ya suficiente 
con la ventaja, que no ampliaría 
hasta cuatro minutos antes del fi
nal del partido, con gol de Quico, 
que había sustituido a Verdugo, 
tras rechazar el portero local un 
balón. Otro juvenil, Arturo, saldría 
por Marcos, que sufrió un tirón.

En definitiva, jornada memora
ble para el Toledo, aunque lo que 
hace falta es demostrar que se ha 
cogido la onda del gol en la Liga. 
¿Y qué mejor ocasión que la del 
próximo domingo en San Sebas
tián de los Reyes? Que no decaiga.

El partido de hoy frente al Mo
ra, según nos ha dicho el propio 
Marcial, no va a ser tan brillante, 
porque va a alinear a todos los ju
gadores, menos a Carlos, que por 
motivos laborales no puede acudir 
a la cita. No conviene gastar dema
siado a los jugadores, que jugaron 
en los últimos días muchos parti
dos. El equipo titular jugara sólo 
medio tiempo esta tarde, con la no
vedad de Bermúdez, que ya está a 
las órdenes de Marcial García 
Arroyo.

Por otra parte, los jugadores que 
el C. D. Toledo iba a ceder a otros 
clubs, ya que Marcial no iba a con
tar con ellos, se van a quedar de 
momento en la capital. Estuvieron 
entrenando en Orgaz, pero no inte
resaron los servicios de estos juga
dores y ellos parece ser que prefie
ren «cnupar banquillo» en el Tole
do que jugar cedidos a otro club 
que les caiga lejos de la capital.

LL.

Partido flojo el presenciado en 
Alcalá, que ha enfrentado a un 
Talavera muy encogido en la de
lantera, que desde el primer mi
nuto de juego ha salido a defen
der más que a atacar. Prueba evi
dente es que los visitantes han 
llegado media docena de veces al 
marco local. El Talavera ha de
mostrado que puede complicar la 
vida en ciertos momentos a un 
equipo de más hechuras que él.

El primer tiempo estuvo domi
nado enteramente por el local, 
que una y otra vez de aproximó a 
la meta de Aguiar; no estuvo el 
Alcalá muy acertado en sus dis
paros en este primer período. El 
Talavera conservó su identidad 
de equipo modesto; no dio mu
chos problemas en el ataque, pe
ro tampoco dejó despegarse a sus 
contrarios. Una y otra vez la de
lantera alcalaína pasaba los balo
nes por el lado izquierdo, pero 
Anero se encargó de desbaratar 
las jugadas locales. Este primer 
periodo tuvo su primera jugada 
de peligro en el minuto 11. Teja
do, desde un lateral izquierdo, 
pasa a Domenech, que remata de 
cabeza un balón y lo estrella en el 
larguero. En el minuto 20 Mano
lín entra muy duro a Sebas, lo 
que le supone la tarjeta amarilla. 
El libre indirecto lo lleva a cabo 
Sebas, que desde fuera del área 
lanza un fuerte chut al travesaño 
de Aguiar. Desde este momento 
el Talavera quiere adelantar sus 
líneas infructuosamente.

Trofeo de Ferias de Talavera

Calendario para hoy
Desde el pasado jueves se lleva celebrando en el polideportivo munici

pal de La Alameda el trofeo de Ferias, patrocinado por el Ayuntamiento 
de nuestra ciudad, en las modalidades de fútbol sala en sus diferentes 
categorías, voleibol, balonmano y baloncesto, amén del trofeo de fútbol de 
aficionados y federados, que se disputarán en el campo del barrio de 
Santa María y de El Prado.

Y siguiendo con la marcha de la competición, hoy tendrán lugar los 
siguientes encuentros:

Fútbol sala infantil: 19 horas, Maestría-San Esteban.
Voleibol: 20 horas, segundo triangular.
Fútbol sala absoluto: 21 horas, Pitufos-ganador de la jornada de ayer.
Fútbol sala veteranos: 22 horas, I. Reunidas-T.Cepedas.
Fútbol aficionados: 21 horas, Peña At.-Santa María.

El veterano Pascasio Rey» 
importante novedad 
del C. F. Villanueva

ElClub de Fútbol Villanueva, que este año jugará por primera vez en 
tercera regional preferente, contará en sus filas con la presencia del 
veterano Pascasio Rey, jugador de treinta y siete años, que después de 
cinco años de inactividad, pero magnífico de forma, defenderá los 
colores del club alcardeteño para la inminente temporada.

El equipo de la localidad tiene la 
baja de varios de sus titulares por 
sanción federativa. Una sanción 
que momentáneamente ha sido cu
bierta por futuras promesas del 
equipojuvenil y por el citado Pas
casio. Este, después de pasar por 
distintos clubs, el Plata, de Ma
drid, Puebla Almoradiel, ambos de 
primera regional preferente; Ocaña 
y Quintanar, de tercera regional 
Sreferente; juveniles del Rayo Va- 

ecano, a las órdenes del conocido 
Joseíto, y finalmente, en el trofeo 
Marca del club de Villanueva, con
tinuaba metido en el mundo futbo
lístico. «Estuve retirado cinco años 
porque no había fútbol en el pue
blo, pero todas las mañanas, des
pués de venir del mercado, iba a 
entrenar», manifestó a YA de Tole
do, quien, por otro lado, considera 
que aún puede aguantar un par de 
años más; la prueba está en los 
muchos veteranos que hay en los 
distintos campos de fútbol.

Durante los partidos de pretem
porada Pascasio Rey demostró en 
su puesto de extremo izquierdo co
locación, visión de la jugada y una 
depurada técnica; su conqprso será 
necesario pese a que una^parte de 
los seguidores son reacios a su in

En el segundo tiempo el Tala- 
vera sale al terreno de juego con 
la misma táctica que en el primer 
tiempo. La consecuencia son los 
cuatro goles que consigue el equi
po local, precisamente en jugadas 
de constante ataque. El Alcalá se 
aprovecha de faltas y libres di
rectos para despegarse numérica
mente de un Talavera que en un 
primer tiempo ha cubierto bien 
sus líneas defensivas. A los 11 mi
nutos de iniciarse la segunda par
te Sebas, lanza un tiro directo 
por encima de la barrera e intro
duce el esférico por la escuadra 
de Aguiar. Tres minutos después, 
Javi, aprovechando la constante 
presión local, introduce el balón 
desde fuera del área talaverana 
de un fuerte chut. El primer gol 
es realizado por Tejado, que 
aprovechó uno de sus muchos ba
lones rebotados por la defensa vi
sitante para subir un tanto más 
del cuadro alcalaíno. En el minu
to 40, Totó es expulsado del te
rreno de juego como consecuen
cia de una agresión provocada 
por Iglesias. En el minuto 42 la 
delantera alcalaína recoge un ba
lón perdido por la defensa talave
rana y Azcona materializa el 
cuarto gol local, el tanto talavera
no es realizado por Quique en 
una jugada de ataque por la ban
da derecha. En líneas generales, 
el segundo tiempo ha estado do
minado, como todo el partido, 
por el Alcalá.

corporación. No obstante, durante 
los primeros partidos estivales la 
mayoría de los seguidores se preci
pitaron al juzgar a este veterano 
jugador, pues, según ha ido dispu
tando encuentros ha demostrado 
que su clase puede perfectamente 
sincronizar con el conjunto de toda 
la plantilla, en su mayoría muy jo
ven. En suma, un hombre que se 
encuentra físicamente bien, entre
gado por completo a sus colores y 
con grandes ganas de demostrar a 
la afición que la Junta directiva y 
equipo técnico no se equivocaron 
al hacerle la correspondiente ficha.

En otro orden de cosas, Jesús 
Escribano, antiguo jugador local, y 
uno de los pilares de aquel históri
co club de fútbol alcardeteño, será 
el encargado de dirigir los destinos 
del equipo. El nuevo entrenador ha 
tenido una buena pretemporada, 
ha modificado el sistema de juego, 
ordenado las aperturas por las alas 
y jugando la base de los jóvenes, 
constituyendo este equipo uno de 
los pocos de tercera regional prefe
rente donde toda la plantilla es de 
origen alcardeteño.

Santiago CASTILLO
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Cincuenta mil niños toledanos 
se reencontraron ayer con las aulas

Hay 16.442parados inscritos

Cerca de 48.500 alumnos toleda
nos han comenzado sus clases. 
Ayer, primer día del curso, hubo 
carreras para no llegar tarde, pre
guntas de los padres sobre si te-

nían que volver por la tarde y los 
clásicos llantos de los pequeños 
que por primera vez acudían a su 
encuentro con las aulas.

2.850 escolares no pueden asistir a clase

Hoy tampoco funcionará 
el transporte escolar 
en la provincia
Algunos transportistas han ofrecido sus servicios 
si se les da a ellos la concesión anual

Las clases olían a laciperos nue
vos, cuadernos recién estrenados y 
carteras repletas de libros; es la di
námica de todos los años. Igual
mente, muchos pupitres estaban 
vacíos; el conflicto de los autobuses 
escolares tenía la culpa. Salvo este 
pequeño incidente, en todos los co
legios comenzaron las presentacio
nes de rigor y el intento por parte 
de los profesores de ganarse la con
fianza de los pequeños.

En nuestra foto, tomada en el 
colegio de la Medalla Milagrosa, 
una monja explicaba a las peque
ñas el significado de la palabra 
huelga. El motivo era bien claro: 
las alumnas habían oído eso por la 
«tele» y no sabían lo que era; ade
más, algunas niñas no sabían ni 
cómo se escribía. Esto de explicar
les a los pequeños lo que ocurre en 
la calle no es una mala forma de 
empezar el curso.

Los primeros pasos del nuevo 
curso ya se han dado; ahora, hasta 
las vacaciones de Navidad, los ni
ños tienen un camino que recorrer 
entre sus obligaciones y la estancia 
diaria en los colegios. Muchos de 
ellos ya empiezan a soñar con las 
próximas vacaciones, y es que por 
mucho que los mayores nos empe
ñemos en decir lo contrario, la ma
yoría de los niños sólo piensan en 
Navidad, Semana Santa y verano.

El desempleo ha disminuido levemente 
durante el pasado mes de agosto

El desempleo ha disminuido en 214 personas durante el mes de 
agosto en la provincia de Toledo, según los datos obtenidos por YA en 
la Dirección Provincial de Trabajo. El número de parados continúa 
estabilizado en el millar de los dieciséis mil. Concretamente, en agosto 
se contabilizaron 16.442 desempleados inscritos en las oficinas del
Instituto Nacional de Empleo.

En los últimos días se ha publi
cado en los medios de comunica
ción nacional que el desempleo ha 
crecido en España. Esta informa
ción no está enteramente en con
tradicción con la ofrecida hoy en 
estas páginas, pues los datos nacio
nales se refieren al registro del mes 
de julio. También en este mes se 
notó un ligero incremento del de
sempleo en la provincia de Toledo 
respecto al mes anterior.

Los datos que a continuación 
ofrecemos se refieren al mes de 
agosto. Por sectores continúa figu
rando a la cabeza construcción, con 
5.534 inscritos; en julio se contabi
lizaron 5.615. Le sigue industria, 
con 4.380 parados inscritos en el 
mes de agosto, mientras que en ju
lio eran 4.335. Este dato es, a todas 
luces, preocupante, pues se ve có
mo el desempleo en una provincia 
tan desindustrializada como Tole
do continúa aumentando mes tras 
mes. De buen seguro en septiem
bre la cifra sufrirá un nuevo incre
mento si se contabilizan los 235 
despedidos de la factoría Stan
dard. En fin, que de seguir así en

pocos meses el sector de industria 
tendrá más desempleo que cons
trucción, en cabeza siempre desde 
que España entrara en crisis en la 
década de los 70.

El número de personas inscritas 
en el mes de agosto «sin empleo 
anterior» fue de 2.895, mientras 
que en julio fueron 2.597. Final
mente, el sector con un índice infe
rior de desempleados es el agrario, 
con 1.095, mientras que en el mes 
de julio había inscritos 1.075.

Como nos comentaban en la Di
rección Provincial de Trabajo, es 
muy probable que durante el mes 
de septiembre el número de para
dos disminuya, ya que la recolec
ción de la uva siempre supone un 
incremento adicional de empleo 
durante tiempo que dura la recogi
da del fruto. En líneas generales 
existe una relativa satisfacción en 
Trabajo por la marcha del desem
pleo en la provincia, ya que, aun
que no se producen bajadas espec
taculares, al menos se ha logrado 
estabilizar, lo cual ya resulta posi
tivo.

Puerta de Bisagra

La hora de Gonzalo Payo
Como hemos anticipado en nuestro diario, ayer unos dos mil ocho

cientos escolares de nuestra provincia se quedaron sin ir a sus respecti
vos colegios el primer día del curso académico debido a la huelga del 
transporte escolar que prácticamente se está manteniendo -en toda 
España y ha afectado también a Toledo.

Según manifestaban ayer para nuestro diario, estos empresarios 
piensan seguir manteniendo la misma postura mientras la Administra
ción no de una respuesta satisfactoria a sus reivindicaciones, que 
pueden resumirse en la eliminación del real decreto aparecido el pasa
do mes de junio por el que se regula toda la normativa del mencionado 
transporte escolar. Mientras tanto, la Dirección Provincial de Educa
ción recibió ayer varias ofertas de otros transportistas dispuestos a 
llevar a cabo el trabajo si se les da la concesión para el presente año.

En primer lugar, cabe señalar 
que Fenebús, asociación a la que 
pertenecen los transportistas de 
Toledo, no ha estimado oportuno 
que éstos negocien acuerdo alguno 
a nivel provincial, como fue la pro
posición hecha anteayer por el di
rector provincial de Educación y 
Ciencia, Bonifacio Alcañiz. Asi, 
pues, esa posibilidad negociadora, 
que fue mirada inicialmente con 
buenos ojos por ambas partes, ha 
quedado truncada, y los transpor
tistas escolares así se lo han comu
nicado al director provincial.

El señor Alcañiz, por su parte, 
nos comentaba que también esa 
Dirección se está rigiendo por las 
normas dictadas desde Madrid, sí 
bien no estén dispuestos a consen
tir que los escolares afectados pa
sen muchos días más sin poder 
asistir a las clases: «Pensamos que
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nuestra misión fundamental es ve
lar por los intereses de esos 2.850 
alumnos que no pueden asistir a 
sus respectivos centros y no duda
remos en buscar la solución que 
más les beneficie». Al ser pregunta
do nuestro interlocutor por cuál se- ■ 
ría el tipo de solución, éste matiza
ba que en la delegación se recibie
ron ayer varias ofertas de transpor
tistas dispuestos a iniciar el 
transporte, escolar si se les daba a 
ellos la concesión para este año, y 
desde luego si esto no se soluciona 
no quedará otra alternativa que 
utilizar estos servicios y quitar la 
concesión a las empresas que du
rante los últimos años la han teni
do.

No obstante, el director provin
cial señalaba que se les dará a los 
huelguistas un margen de confian
za antes de llegar a estos extremos.

Por otra parte, y como es lógico, 
los padres de alumnos mostraban 
ayer una gran inquietud y así lo 
manifestaron en sus llamadas 
constantes tanto a los colegios co-. 
mo a la Dirección Provincial e in
cluso a las propias empresas de 
transporte, donde los teléfonos no 
pararon de sonar en toda la jorna
da. En este sentido, el portavoz de 
los empresarios, al ser preguntado 
si habían remitido a los colegios 
alguna nota explicando la situa
ción, señalaba que de momento no 
habían llevado a cabo acciones de 
este tipo, pero si la situación conti
núa así lo harán para que los pa
dres puedan conocer de forma más 
directa el porqué de su postura.

En cuanto a la Dirección Pro
vincial, el señor Alcañiz señalaba 
que desde primeras horas de la 
mañana se habían recibido llama
das de directores de centros, pa
dres de alumnos e incluso de alcal
des de distintas localidades toleda
nas donde el tema afecta en mayor 
x?úahtía.

S su hora. Aunque el término se va desgas
tando con el abuso, esta vez hay que decir sin 
tópicos que fue un día histórico para la re

gión de Castilla-La Mancha. Ayer dábamos cum
plida información de la constitución de las prime
ras Cortes regionales y del nombramiento de Gon
zalo Payo Subiza, toledano de Pulgar, como primer 
presidente de la región. Es su hora, la hora de 
Gonzalo Payo.

Durante los veintidós meses de existencia de YA 
de Toledo, Payo ha aparecido frecuentemente en 
estas páginas; unas veces como presidente regional 
o provincial de UCD; otras, como presidente de la 
Diputación, o como diputado al Congreso, o como 
director del Observatorio, o, sencillamente, como 
deportista de tiro al plato. Las informaciones sobre 
él han sido frecuentes, porque ha sido frecuente
mente noticia. Pero igualmente hemos de recono
cer nuestra parquedad en el elogio hacia su perso
na, pues, como hacia todo hombre público, somos 
más proclives a la crítica que al ditirambo.

Pero es la hora de Payo. Y en esta hora de ahora 
seríamos cicateros y miserables, y también injus
tos, si no reconociéramos la figura y los méritos del 
primer presidente de nuestra región y su entrega, 
dedicación, esfuerzo y trabajo. Está Payo en plena 
madurez vital y política; por la primera hay ya un 
cierto distanciamiento para percibir mejor las co
sas sin los arrebatos juveniles; por la segunda, la 
experiencia acumulada en la acción política le per
mite calibrar las posibilidades reales. De su forma
ción científica de ingeniero geógrafo dimana una 
mente ordenada y paciente, analítica, para abor
dar los problemas. De su formación humanista 
—tan poco frecuente en los científicos— le brota 
una vena poética e imaginativa capaz de buscar 
otros caminos inéditos cuando racionalmente pa
rece que no los hay. Ese es, en definitiva, el signifi
cado de la frase «la imaginación, al poder». Por eso 
el político debe compaginar pragmatismo e idealis
mo, realismo y fantasía, posibilidades de ahora y 
sueños para el futuro. La realidad de hoy, anteayer 
fue un sueño.

AY, a mi juicio, otra característica de Payo 
que conviene señalar: su estirpe rural y cam
pesina. Sólo los que hemos nacido en un 

pueblo comprendemos esto: el amor a la tierra en 
su sentido más primario. Nacer en una ciudad es 
una limitación ael hombre; hacerlo en un pueblo es 
una universalización de la persona. Lo más local es 
lo más universal. Por eso, aunque el hombre de 
pueblo pase por la Universidad —o a pesar de 
ello—, nos queda siempre ese sentido telúrico que, 
como al gigante Anteo, nos hace recobrar fuerzas 
renovadas al contacto con la tierra. Pero, además, 
Payo es cazador; quiere decir esto que es hombre 
de caminos y andaduras, de olfatos y venteos, de 
disparos certeros (aunque algunos marre) y cobra
dor de piezas. Y todas esas características en su 
conjunto que no me digan que no son buenas para 
un político.

Acusan algunos a Gonzalo Payo de exceso de

autoritarismo. Bien. Ejercer la autoridad cuando 
se tiene es un deber; ejercerla debidamente es un 
mérito. Lo que pasa es que en política hay mucho 
arribista, y mucho memo, y mucho mentecato. Al
gún golpe de autoridad para enderezar la ñaue que 
se eslora no está de más. Y luego, claro, está la 
oposición política, que considera que su deber es 
oponerse a todo, en vez de apoyar las cosas razona
bles (esto es, contribuir al buen gobierno) y oponer
se a las insensateces. Pero esto ya forma parte de 
la dialéctica por el poder.

En el discurso programático del primer presi
dente dé Castilla-La Mancha ha habido un diag
nóstico certero de uno de nuestros principales ma
les: nuestro débil sentimiento de conciencia regio
nal. Es un punto clave, porque sin ese sentimiento 
regional será difícil mover a los castellano-man- 
chegos en una empresa común e ilusionada, en una 
marcha en comunidad. Ese sentimiento regional es 
muy vivo en algunas comunidades históricas 
diferenciadas. Aquí, en Castilla-La Mancha, hay 
que crearlo y avivarlo. En esta tarea, tanto el pre
sidente como las Cortes regionales tienen una lar
ga labor que hacer.

L resto del programa del presidente regional 
es un análisis de las necesidades de Castilla- 
La Mancha, de sus problemas, de las acciones 

que se pueden y deben emprender. Acciones que 
muchas veces desbordan la capacidad regional pa
ra entrar en responsabilidades nacionales. Aquí 
habría que reclamar, con más razón que en otras 
muchas, el sentido de solidaridad entre las regio
nes: pocas tan pobres y tan necesitadas como la 
nuestra, en permanente sangría de recursos huma
nos y económicos, siempre traspasada de necesida
des perentorias.

Pero el programa del presidente es un buen pro
grama. Llevarlo adelante es una gran tarea. Gon
zalo Payo tiene por delante siete meses de manda
to. Si consigue superar los «idus» de abril (César 
cayó en los «idus» de marzo), es decir, ganar las 
elecciones regionales en la primavera, se abrirán 
ante él cuatro años de mandato. En este caso la 
región podrá dar un salto importante. Si, según, 
aseguran, Payo a los dos meses de presidente 
preautonómico se había movido más que en dos 
años Fernández Galiano, es de suponer que en 
cuatro años y medio la región daría un vuelco 
importante.

En su discurso programático, Gonzalo Payo citó 
a Sánchez Albornoz, a Séneca, a Azorín, a Ortega. 
Me quedo con la cita del último: «El mayor deber 
es la fidelidad a nosotros mismos.» Payo ha renun
ciado a muchas cosas: familiares, profesionales, 
políticas incluso, para intentar ser fiel a lo que 
considera su deber con Castilla-La Mancha. Es un 
reto. Aquí puede dejarse el pellejo. Payo puede ser 
un buen presidente; por amor a mi región, yo le 
deseo que llegue a ser un gran presidente.

E. M.
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fa sustitución de Gonzalo Payo

García Cobacho será 
nombrado el lunes 
presidente de la Diputación

Jesús García Cobacho será nombrado el próximo lunes nuevo presi
dente de la Diputación Provincial de Toledo, en sustitución de Gonzalo 
Payo Subiza, que presento su dimisión a principios de mes

Un muerto y un herido grave 
al chocar frontalmente dos vehículos

Con carácter extraordinario ha 
sido convocado un pleno para el 
día 20 de septiembre, con dos úni
cos puntos en el orden del día: co
nocimiento del pleno de la dimi
sión de Gonzalo Payo Subiza como 
presidente y elección del nuevo 
presidente de la Diputación. Como 
YA de Toledo informó en su día, el 
comité ejecutivo de UCD decidió 
presentar como candidato precisa
mente al secretario provincial del 
partido, Jesús García Cobacho. Si 
bien en un principio se rumoreó 
que el señor García Cobacho deja
ría su cargo de partido para acce
der a la presidencia de la Diputa
ción, al final se ha considerado 
compatible la gestión partidista 
con la presidencia en el organismo 
provincial que más millones mane
ja en un año. Hay que tener en 
cuenta que el presupuesto de 1982 
se aproxima a los 3.000 millones de 
pesetas.

Jesús García Cobacho, concejal 
de Villarrubia de Santiago, se mos
traba ayer satisfecho por la desig
nación de su persona por UCD, 

manifestando a YA de Toledo que 
«a cualquier toledano le gusta ser 
presidente de la Diputación; es un 
honor para cualquiera, y en mi ca
so lleva parejo al honor la respon
sabilidad».

Desde 1940 han sido presidentes 
de la Diputación las siguientes per
sonas: Isidoro Basarán, Tomás Ro
dríguez Bolonio, Julio San Román, 
José Finat, José Magán y Gonzalo 
Payo, que presentó su dimisión pa
ra dedicarse íntegramente a la au
tonomía.

Puestos al habla con el PSOE de 
Toledo, grupo mayoritario en la 
oposición dentro de la corporación 
provincial con cinco representan
tes, no pudieron decirnos si pre
sentarían o no candidato a la presi
dencia de la Diputación. En 1979, 
al constituirse la corporación pro
vincial según los resultados de las 
municipales, el candidato socialis
ta Pablo Tello obtuvo seis votos, 
los cinco socialistas y el del PCE. 
UCD tiene la mayoría, con 17 re
presentantes de los 25.

Durante las últimas horas se han producido en las carreteras 
toledanas un total de cuatro accidentes de tráfico, con el trágico 
balance de un muerto, dos heridos graves y uno leve. Asimismo, en 
el apartado de sucesos cabe destacar la detención efectuada por la 
Guardia Civil de un hombre que conducía sin permiso.

Por lo que se refiere a los acci
dentes, el primero y más grave de 
ellos ocurrió a las 7,25 horas de 
anteayer en el kilómetro 167,648 
de la carretera N-IV, situado en 
el término de Ocaña, donde se 
produjo una colisión frontal en
tre un turismo marca Seat-124, 
matrícula M-7953-X, conducido 
por Saturnino Mayorga Garrido, 
de veintiocho años, y un camión 
marca Ebro, matrícula SA-5124- 
F, conducido por Miguel Martín 
Sánchez, de cuarenta y nueve 
años. A consecuencia de la coli
sión resultó muerto el conductor 
del primer vehículo y herido gra
ve el del segundo.

Horas después, concretamente 

La huelga de comercio del día 21 ha sido aplazada
Las centrales sindicales Comisiones Obreras y próximo día 21, ya que dicho día se celebrará una 

UGT han decidido ante la voluntad negociadora, nueva reunión de la comisión negociadora con la 
fundamentalmente de los empresarios de comercio presencia de un mediador propuesto por la Admi
de Toledo, a aplazar la huelga prevista para el nistración.

a las 16,45, se producía el segun
do accidente, en esta ocasión en 
el kilómetro 81,600 de la carrete
ra N-301, situado en el término 
de Villatobas, donde, a conse
cuencia de un adelantamiento in
correcto, efectuado por un auto
car, matrícula MU-0319-N, se sa
lió de la calzada un camión mar
ca Dodge, matrícula TO-8549-F. 
Solamente hubo que lamentar 
cuantiosos daños materiales.

Posteriormente, en el kilóme
tro 160,050 de la carretera N-V, 
situado en el término de Calzada 
de Oropesa, ocurría un hecho de 
similares características al ante
rior cuando una furgoneta marca 
Renault-4, matrícula M-2258- 

EW, se salió, por causas descono
cidas, de la calzada, dando varias 
vueltas. Se produjo un herido de 
carácter leve.

El último accidente de la jor
nada ocurrió a las 18,30 horas en 
el kilómetro 76,100 de la carrete
ra N-IV, situado en el término de 
Toledo, donde un vehículo 
Dyan-6, matrícula TO-1844-F, 
chocó contra otro, marca 
Seat-131, matrícula TÓ-4410-E. 
A causa de la colisión se produjo 
un herido de carácter grave.

Por último, sólo señalar que en 
el término de Illescas ha sido de
tenido por la Guardia Civil de 
Tráfico Federico Marta Ocaña, 
de treinta y dos años de edad, 
por carecer de carnet de conducir 
e ir conduciendo un vehículo 
marca Simca-1000, matrícula 
M-2975-A.

Sin incidencias 
en la manifestación 
de Standard Eléctrica

Unas mil quinientas personas 
(tres mil según los organizadores y 
cuatrocientos según el Gobierno 
Civil) se unieron ayer a la manifes
tación convocada por el comité de 
empresa de la factoría toledana de 
Standard Eléctrica, S. A., como 
medida de presión ante el expe
diente de regulación de empleo y 
posterior despido de 231 trabaja
dores. La manifestación, que fue 
calificada de «todo un éxito» por 
sus organizadores, se verá comple
mentada por una huelga convoca
da para hoy y una marcha a pie 
hacia Madrid, que parte de los 
afectados realizarán el próximo lu
nes.

Si bien la hora prevista para el 
inicio de la misma era las siete de 
la tarde, ésta se retrasó unos quin
ce minutos debido a la incipiente 
lluvia que a esa hora caía sobre la 
ciudad. El recorrido, que se realizó 
sin ningún tipo de incidentes, se 
inició en la plaza de toros, conti
nuando por el paseo de la Vega, 
cuesta del Arrabal hasta el Mira
dero, donde tuvieron lugar una se
rie de intervenciones a cargo de un 
portavoz del comité de empresa, 
así como de representantes del 
Partido Socialista Obrero Español, 
Partido Comunista de España y 
uno de los afectados por los despi
dos.

En primer lugar tomó la palabra 
Juan José González poj el comité 
de empresa, que tras agradecer la 
colaboración de grupos políticos y 
asociaciones en todos los actos rea
lizados hizo una dura crítica de la 
actuación del Gobierno por el tema 
despidos. Asimismo calificó de 
campaña electoralista las declara
ciones realizadas ayer por el subse
cretario de Trabajo, el cual, siem
pre según el señor González, sólo 
hizo una síntesis de soluciones 
planteadas desde siempre por los 
trabajadores, como el traído y lle
vado plan de empleo para el 83-84. 
No obstante, señaló que se había 
vuelto a abrir la brecha negociado
ra gracias al esfuerzo de los traba
jadores.

A continuación tanto Francisco 
García España, ex consejero de 
Trabajo de la Junta de Comunida
des y miembro del PSOE, como 
Salvador Junquera, del PCE, ma
nifestaron su solidaridad con las 
acciones.

OPORTUNIDAD
Se necesitan señoras o señori
tas mayores de 18 años que 
quieran ganar 40.000 pesetas 

en tiempo libre.
Interesadas llamar teléfono 

21 38 57, por las tardes.
Preguntar. s£$or Cefvantes-

Los vecinos de las viviendas 
sociales del polígono 
se reunieron con el alcalde

Los vecinos de las viviendas sociales terminadas hace unos meses se 
han reunido con la máxima autoridad local para exponerle los muchos 
problemas que tienen planteados. Con la presencia de unas trescientas 
personas, el encuentro se celebró en el edificio administrativo, situado en 
el mismo polífono industrial.

En la reunión se les informó de las gestiones municipales para la puesta 
inmediata de las placas de las calles, la instalación de líneas telefónicas, 
la eliminación de escombreras en las inmediaciones de la urbanización y 
la creación de una entidad urbanística de colaboración entre Gestur, el 
Ayuntamiento y los vecinos de las viviendas sociales para solventar en la 
medida de lo posible los muchos problemas que tienen.

En el turno de intervención libre los vecinos plantearon al alcalde las 
más graves deficiencias que padecen, como el transporte al casco históri
co, la llegada de cartas, el mal funcionamiento de los sumideros, la puesta 
en marcha de los ascensores, con problemas de permiso por parte de la 
Dirección Provincial de Industria, y otras situaciones anómalas referentes 
al acabado de los pisos. A este respecto, el director provincial del MOPU 
expresaba a este diario que está dispuesto a volcarse para que los propie
tarios de las viviendas queden contentos con la adquisición. Precisamente 
para los próximos días está convocada la Junta de adjudicación de las 
viviendas aún vacantes, que son aproximadamente unas doscientas.

Luz verde para que Zocodover 
sea como a principios de siglo

Aspecto de Zocodover a principios de siglo
La Dirección General de Arquitectura ha dado luz verde al Ayun

tamiento de Toledo para que encargue el proyecto de recuperación 
de la plaza de Zocodover, plan aprobado en su día por el pleno 
municipal.

Por el momento se desconoce a quien puede ser encargado el 
importante proyecto. La idea, como ya hemos informado en estas 
páginas, es dejar Zocodover con el aspecto de principios de siglo. 
Para realizar esta obra se necesitará una fuerte inversión en millo
nes, cuya aportación más importante deberá correr a cargo de los 
presupuestos del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, dentro 
de la Dirección de Arquitectura.

Para el remozamiento, a la in
versa, de la plaza de Zocodover 
habrán de introducirse una serie 
de modificaciones importantes 
sobre la actual fisonomía hasta 
conseguir, por ejemplo, que la 
popular zona de Toledo no esté 
dotada de la losa granítica que la 
cubre, que esté más o menos cir
cundada por una bonita rejería y 
que existan una serie de bancos 
como otrora. También, probable
mente, será preciso eliminar una 
serie de huellas de los tiempos 
actuales, como son las antenas de 
televisión, dos hüos eléctricos, etc.

Puestos al habla con el alcalde 
de Toledo, comentaba a YA que 
en plan optimista se atrevería a 
decir que si todo dependiera del 
Ayuntamiento, las obras de recu
peración comenzarían en febrero 
o marzo próximo. Esto quiere de
cir que el plan de recuperación 
de la plaza no se iniciará hasta 
dentro de muchos meses, pues 
hay varios organismos implicados 
y muchos millones por medio. 
Pero como sabiamente dice el re
frán, «nunca es tarde si la dicha 
es ’buena».

Durante las veinticuatro horas del día

Hoy comienza a emitirse 
Antena-3 de Toledo

Si está usted en Toledo y deci
de hoy conectar su aparato de 
radio en la frecuencia 98,3 de 
FM, tendrá la oportunidad de 
asistir a las primeras horas de 
vida de una nueva emisora: An
tena-3, que a partir de ahora es
tará acompañándoles las veinti
cuatro horas del día y tratando 
de hacer una radio nueva, dirigi
da por un joven profesional y 
formada por un equipo de hom
bres y mujeres que salen al aire 
con el ánimo de servir a Toledo 
y la idea de cambiar la FM, 
transformándola de radio-toca
discos en radio total.

Antena-3, que hoy comenzará a 
emitirse a las doce de la mañana, 
estará con ustedes de lunes a sába
do, a partir de las ocho y treinta, 
con información local, dentro de 
un informativo, de treinta minutos 
de duración, que llevará por nom
bre Toledo Ciudad Abierta. Ya a 
las doce del mediodía, hasta las dos 
y treinta horas, se emitirá, bajo el 
nombre Antena de Toledo, un pro
grama dedicado principalmente a 
temas locales, con reportajes, co
mentarios, entrevistas, concursos y 
un amplio abanico de» etcéteras, 
dentro del cual se pretende tomar 
el pulso a la ciudad, contando con 
colaboraciones especializadas de 
cine, teatro, espectáculos, etc.

Ya a las cuatro de la tarde, y 
después de la conexión con la cade
na, el programa Buenas Tardes le 
presentará música escogida, dentro 
de la cual un 80 por 100 será espa
ñola, y el resto, de autores extran
jeros, muy seleccionados. Y, una 
vez entrada la tarde, a las veinte 
horas exactamente, un resumen in
formativo de la jornada toledana,

t
Los Hijos de

F. Julio Fernández
Suárez

Agradecen a todos los familiares y amigos 
las atenciones y muestras de afecto que han 
manifestado con motivo de su fallecimiento, 
considerando estas líneas como contesta
ción y reconocimiento a. su compañía.

José María Lorente, director 
de Antena-3 de Toledo

seguido de un tema monográfico a 
debate, como puede ser el deporte, 
la cultura, la conflictividad labo
ral, etc., sin olvidarnos de entrevis
tas a toledanos ilustres o simple y 
llanamente de la agenda fin de se
mana. El resto de las horas del día 
se emitirá en cadena, pero con par
ticipación de la emisora toledana 
en las conexiones.

Todo este magnífico tinglado es
tará dirigido por José María Lo
rente, un joven hombre de radio, 
que cuenta a sus espaldas con mu
chos años dedicados al medio y un 
brillante currículum dentro del 
medio rafiofónico. Claro está, con
tando con la ayuda de Mayte Al
calde, redactora, que inicialmente 
se encargará de la información lo
cal, y Paco Martín Corral, el hom
bre clave para la emisión, sin olvi
darnos de un buen número de cola
boradores que llevarán de su mano 
la especialización de los temas.
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En la Fiaga de Talavera

La consejería de Agricultura no estará presente 
al no haber sido invitada por Pablo Tello

La consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha no estara presente en la Fiaga, que se inaugura hoy en 
Talavera. La razón de esta ausencia se debe a que el Ayuntamiento de 
Talavera no ha realizado la invitación correspondiente al departamen
to, aunque sí quería que estuviese presente el Servicio de Extensión 
Agraria, a lo que se ha opuesto el titular del departamnto, Leopoldo 
Sepúlveda.

En una rueda de prensa celebra
da ayer, el señor Sepúlveda consi
deraba el asunto como lamentable 
y mostraba su desconocimiento por 
los motivos que Pablo Tello ha te
nido a la hora de discriminar a la 
consejería de esta feria. Como an
tecedentes a este incidente, Leo
poldo Sepúlveda manifestó que, 
durante la pasada feria de San Isi
dro, la Cámara Agraria local solici
tó de la consejería que se realizasen 
una serie de conferencias sobre te
mas importantes relacionados con 
la agricultura y ganadería de la 
ciudad de la cerámica. En esta oca
sión no se pudo lograr que las mis
mas se realizasen en la Casa de la 
Cultura, por lo que hubo que recu
rrir al instituto ae la localidad para 
pronunciar las charlas.

Más adelante, Leopoldo Sepúl
veda manifestó que, en noviembre 
de 1981, la consejería fue invitada 
por el Ayuntamiento de Talavera a 
participar en la organización de la 
posible feria. En una de estas reu
niones, la consejería, por medio de 
su secretario, Jesús Santaolalla, 
ofreció la colaboración de su de
partamento con personas y todo el 
material que les fuese posible.

Las cosas quedaron así hasta 
que, cuando ya estaba en marcha 
la organización de Fiaga, se recibió 
una carta para el jefe de la agencia

comarcal del Servicio de Extensión 
Agraria, señor Trujillo, en la que se 
le pedía la participación del SEA 
montando un «stand» en el recinto 
ferial. La contestación al Ayunta
miento de Talavera decía que esta
ban dispuestos a colaborar, pero 
que el SEA estaba transferido a la 
consejería de Agricultura y que, 
por lo tanto, la solicitud de partici
pación debería ir dirigida al titular 
del departamento, Leopoldo Se
púlveda.

Nuevamente se recibe en la con
sejería otra carta, en esta ocasión 
firmada por Miguel Ruiz, gerente 
de Fiaga, en la que se pide del 
señor Trujillo la aceptación de la 
asesoría técnica de la feria; ante 
este nuevo desconocimiento de la 
figura del consejero, el departa
mento decide no acudir a la Fiaga. 
Esta es la película de los aconteci
mientos.

Ante estos hechos, Leopoldo Se
púlveda nos decía que el asunto ha 
sido muy lamentable y que él ha
bía convocado la rueda de prensa 
para aclarar a todos los agriculto
res las razones de la no compare
cencia de la consejería en Fiaga. 
«Nosotros —nos decía— estamos 
dispuestos a colaborar con quien 
sea en beneficio de la agricultura 
regional; desde la consejería nunca 
se ha hecho política de partidos,

sino política agraria.» Con estas pa
labras, el señor consejero dejaba 
entender que las motivaciones del 
incidente eran meramente políti
cas.

Más adelante nos decía: «La 
consejería no quiere protagonismo 
de ningún tipo, sino que se haga 
bien la política agraria y que se 
potencia este sector por el bien de 
nuestra provincia y de Talavera. 
De todas formas, manifestamos 
que estamos dispuestos a colabo
rar, pero no se puede olvidar que el 
SEA es un servicio transferido y yo 
soy el consejero.»

YA de Toledo preguntó al señor 
Sepúlveda sobre las motivaciones 
que podía tener Pablo Tello para 
no invitarlos, habida cuenta de que 
los mismos socialistas consideran 
que la consejería de Agricultura es 
de las que mejor funcionan, desde 
su punto de vista. Esta es su res
puesta: «Leopoldo Sepúlveda, co
mo consejero, jamás ha tomado 
una postura de partido; yo man
tengo cordiales relaciones en el 
plano personal con los dirigentes 
del PSOE provincial, ignoro por 
tanto a qué se debe la postura del 
señor Tello.»

También le preguntamos ¿qué 
es lo que iba a perder la Fiaga por 
la no participación de la consejería 
en la misma?

«Según Pablo Tello, no se pierde 
nada —nos dijo—. De todas for
mas, deseo que la feria sea un éxito 
y se pueda continuar en años suce
sivos por el bien de nuestra agri
cultura. Considero que nuestra 
presencia hubiese sido un buen 
complemento.

_________--------------------- 17-IX-1982

_Nos han contado-—
... que el de ayer fue un día de lo más «movido» entre los industriales 

y comerciantes que preparaban sus «stands» para la I FIAGA, que se 
inaugurará hoy. Bueno, el día de ayer y de antes, porque los exposito
res _ai menos la gran mayoría— se encontraron con la sorpresa de 
que cuando quisieron hacer uso del fluido eléctrico se presentaron mil 
y una pegas, porque lo cierto es. que a pesar de que cuando hicieron 
sus solilcitudes ante el Ayuntamiento se les dijo que tenían derecho 
a luz, para enganchar necesitaban de varios permisos y de una instala
ción que tenían que realizar por su cuenta y riesgo. Viajes a Toledo 
para conseguir urgentemente el permiso de Industria, contactos con 
instaladores eléctricos profesionales, miles de pesetas de gastos extra... 
y molestias al fin y al cabo, que a más de uno hicieron exclamar —y 
eso lo oímos nosotros mismos— que «el próximo año como no dé el 
Ayuntamiento más facilidades van a venir ellos a exponer». Es de 
esperar que los problemas se acaben aquí y que la FIAGA sea un éxito, 
porque ello sería positivo para la ciudad, para el buen nombre de 
Talavera y para beneficio de nuestros industriales.

... que hablando de pocas facilidades, mínimas son las que el Ayun
tamiento da a los árbitros de fútbol regional para cobrar los emolu
mentos a los que tenían derecho después de pitar los partidos del 
anterior trofeo de ferias. Según uno de estos árbitros comentó a 
nuestro diario, han tenido que transcurrir varios meses para que se 
hiciera efectivo el cobro, y ello dio lugar el pasado miércoles a un triste 
episodio del que fue escenario el campo municipal del barrio de Santa 
María y casi víctimas los jugadores de los dos equipos que iban a 
disputar un partido organizado por el Ayuntamiento. Ante la ausencia 
de un delegado municipal, los arbitros se negaron a pitar, «mosquea
dos» por las dificultadas que luego tienen para cobrar, y tuvo que ser 
el presidente del U. D. Santa María, Julián Segovia, quien les pagase 
por adelantado para evitar que el partido se suspendiera. Quizá sea 
éste el primer servicio que al Ayuntamiento hace Julián Segovia, del 
que se dice que será candidato a la Corporación Municipal talaverana 
después de las próximas elecciones.

... que el gerente del Mercado Nacional de Ganados, Miguel Ruiz, 
a propuesta de varios ganaderos significados y asiduos en el mercado 
talaverano, está estudiando la posibilidad de aumentar el número de 
ediciones mercantiles respecto a las dos mensuales que se vienen 
celebrando habitualmente. Es sentir general dentro de los comprado
res y vendedores que acuden quincenalmente al Mercado que son 
necesarias más ediciones y buscar la celebración semanal, porque 
movimiento y demanda hay para ello. Aparte también se prevé la 
posibilidad de que para el próximo año se estudie una nueva fórmula 
en lo que respecta a la edición mercantil anterior a las ferias de mayo 
y de septiembre, en cuanto al día de su celebración y al intervalo entre 
estas ediciones. Y es que nuestro Mercado, que muy pronto contará 
con las instalaciones, a las que se darán próximamente los últimos 
toques, tiene que renovarse y adaptarse a las necesidades de los que 
son sus usuarios más directos: los ganaderos de toda España.

Esta noche, en la Alameda

Tierno Galván pronunciará 
el pregón de ferias

acercaron a los 200 millones

Preparativos de las atracciones del ferial

Con el pregón de ferias pronunciado por Enrique Tierno Galván 
quedarán inauguradas las tradicionales fiestas de septiembre en nues
tra ciudad. Otro plato fuerte del día será la inauguración de la FIAGA 
en el recinto ampliación de los jardines del Prado. El resto del progra
ma queda como sigue:

Mercado de ganados

Las ventas se
En la víspera concurrieron un total de 798 cabezas 

de ganado vacuno que salieron con destino principal
mente a Lérida, Huesca y Toledo. Los precios se nota
ban al alza en vacuno para recría y, particularmente, 
en terneras de abasto y recría. La escasa afluencia de 
compradores de la víspera se vio compensada por el 
número de compradores que acudieron al mercado 
propiamente dicho.

En el mercado del día 15 hubo gran afluencia de 
compradores debido principalmente a que en Madrid, 
principal mercado de carnes, ya ha vuelto a su vida 
cotidiana tras las vacaciones estivales; también la 
fuerte afluencia de compradores viene marcada por el 
hecho de que en el campo no hay suficiente produc

ción de recría de ganado vacuno y, sobre todo, por la 
época por la que pasamos. Los precios se mantienen al 
alza en general. En ovino la concurrencia de cabezas 
fue escasa y los precios se mantienen excepto en cor
deros lechales, que se aferran a los precios altos.

Hubo gran concurrencia de equino y caprino. En la 
primera especie se verá aumentado durante los días de 
feria.

De vacuno, entre la víspera y el mercado, concurrie
ron un total de 4.790 cabezas. De ovino, 3.745, el 45 
por 100 de corderos. De caprino, 2.712. De equino, 273.

El volumen de concurrencia en pesetas supuso un 
montante de 250 millones aproximadamente. Las ven
tas, también aproximadamente, 200 millones.

Bolsa de cotizaciones ganaderas
Vacuno de vida ____ Pesetas______

Anterior Ayer

A las 6 de la tarde: Desfile de 
gigantes y cabezudos por las calles 
de la ciudad.

A las 6,30: Conferencia-coloquio 
sobre «Porvenir de la producción 
cárnica en la ganadería española», 
efectuada por el veterinario José 
Antonio Romagosa Vila, del Cuer
po Nacional Técnico de Empresa 
Privada. Escenario: salones Bea
triz.

A las 8 de la tarde: Pasacalles 
por la ciudad a cargo de la banda 
municipal de música. Conferencia 
patrocinada por el Banco de San
tander sobre «Trasplante de em-

Precisamos 

VENDEDORES 
AMBOS SEXOS

Fijo: 750 ptas. más comisión 
Cobro diario

Interesados presentarse: 
Hotel Maravilla

Horario: De 10 a 1 y de 4 a 7 
Preguntar: Sr. Martínez

briones, nuevo método para la re
producción y mejora del ganado 
vacuno», por el doctor Félix Pérez 
y Pérez, catedrático de Cirugía de 
la Facultad de Veterinaria de Ma
drid. Escenario: Mercado Nacional 
de Ganados.

A las 8,30 de la tarde: En el re
cinto ampliacón de los jardines del 
Prado, inauguración oficial de la 
I Feria Industrial, Agrícola y Ga
nadera.

A las 9 de la tarde: Verbena po
pular en el paseo central de la Ala
meda.

A las 10 de la noche: En el paseo 
central de la Alameda, pregón de 
ferias a cargo de Enrique Tierno 
Galván, alcalde de Madrid.

A las 10,30 de la noche: En el 
paseo central de la Alameda, ac
tuación del grupo flamenco Los 
Gemelos del Sur. A continuación, 
verbena popular hasta la madruga
da.

A las 11 de la noche: En el poli- 
deportivo municipal de la Alameda 
se proyectará la película «Novecen- 
to» (primera parte).

Ternero una a tres semanas frisón 
(unidad)........................... 17.500 17.500 =

'Pernera una a tres semanas frisona 
(unidad)........................... 16.000 16.000 =

Terneros destetados retinto (kilo vivo). 220 235 +
Terneros destetados avileño (kilo 

vivo)................................. 210 235 +
Terneros seis meses frisón (unidad).... 41.000 41.500 +
Ternera seis meses frisona (unidad)... 37.500 38.000 +
Novillas próximas primer parto frisona 

(unidad).........................   82.000 82.000 =
Novillas primera lactación frisona 

(unidad)............................................. 92.000 92.500 +
Ternero cruzado charolaise 200 kilos 

(kilo vivo)........................................ 250 265 +
Ternero cruzado charolaise más 200 ki

los (kilo vivo).................................. 225 280+
Ternera cruzada charolaise hasta 250 

kilos (kilo vivo).............................. 240 250 +
Vaca avileña con cría (unidad)...........  98.000 98.000=
Vaca retinta con cría (unidad)............  100.000 102.000 +
Vaca 2, 3, 4 partos frisona (unidad)... 107.000 107.000 =
Vaca más de cuatro partos frisona 

(unidad)............................................ 72.000 72.000=

Vacuno de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 /

kilos (kilo vivo)................................... 225 245 +
Añojo frisón hasta 500 kilos (kilo vivo). 175 190 +
Añojo frisón bueno más de 500 kilos 

(kilo vivo)......................................... 182 195 +
Añojo cruzado charolaise más de 500 

kilos (kilo vivo).............................. 185 202+
Añojo retinto (kilo vivo)....................... 170 185 +
Añojo avileño (kilo vivo)...................... 168 185+
Toro rematado frisón (kilo vivo)..........  160 165 +
Toro rematado avileño (kilo vivo).......  155 157 +

Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 170 185+
Vaca abasto industria (kilo vivo)........ 82 85+
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 135 132-
Vaca abasto charolaise buena (kilo vi-

vo).......................................................... 137 140+

Ovino vida y abasto
Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 400 405+
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 365 365=
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo). 300 300=
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 260 260=
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 245 245=
Corderas vida talaveranas (unidad).... 9.000 9.000=
Ovejas vida talaveranas (unidad)........ 10.000 10.500+
Ovejas vida manchegas (unidad) ...,.. 12.500 13.000+
Ovejas vida merinas (unidad).............. 7.800 7.500-
Macho reproductor manchego (uni-

dad)........................................................ 16.000 16.000=
Oveja abasto talaverana (kilo vivo).... 75 75=
Oveja abasto merina (kilo vivo).......... 78 78=

Caprino
Cabra con cría varias razas (unidad).. 9.000 9.000*
Cabra sin cría varias razas (unidad)... 8.000 8.000=
Cabrito lechal (kilo vivo)...................... 405 415+
Cabra abasto (kilo vivo)....................... 58 60+

Equino vida
Potro (unidad)......................................... 41.000 43.000+
Pareja labor mediana (par).................. 230.000 230.000=
Caballo silla español (unidad)............. 125.000 125.000=
Yegua silla española (unidad)............ . 100.000 105.000+

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo)......................... 190 190=
Caballar (kilo vivo)................................. 160 165+
Mular (kilo vivo).................................... 90 90=
Asnal (kilo vivo)...................................... 75 75=

La lista del PCOE al Congreso, 
formada por militantes de Talavera

Las listas por Toledo del Partido Comunista Obrero 
Español, cuyos miembros daban cuenta recientemente 
a nuestro diario de que se presentarán a todos los 
comicios electorales, estarán formadas íntegramente 
por militantes de Talavera y ya han sido remitidas a 
Madrid para la inclusión de sus candidatos en las 
elecciones generales a celebrar el próximo 28 de octu
bre.

El número uno de la lista al Congreso de los Dipu

tados es Adrián Serrano, comerciante, antiguo compo
nente del comité local del PCE y actual presidente de 
la Asociación de Vecinos del barrio de la Piedad; el 
segundo de la lista es Delfín García Jara, pertenecien
te hasta hace poco al secretariado de la UJCE — rama 
juvenil del PCE— y ex oficinista de la central sindical 
de CC. OO.; finalmente, el tercer candidato es Germán 
Toledano Horcajuelo, ex militante también del PCE y 
de profesión carpintero.
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Francisco Pleite Rodríguez se 
siente satisfecho de su labor al 
frente del Ayuntamiento de Bar
gas. Aunque llegó a la alcaldía el 19 
de diciembre de 1980, estos casi 
dos años de gestión que lleva sobre 
sus espaldas le han dado alegrías, 
sinsabores y, sobre todo, trabajo.

—Señor alcalde, ¿cuáles son los 
principales problemas que tiene 
planteados su municipio?

— El más grave de todos es el del 
paro, actualmente tenemos en el 
pueblo cerca de 200 parados, la 
mayor parte de ellos gente joven 
que busca su primer empleo. En 
segundo lugar habría que destacar 
el tema de las travesías del pueblo. 
Aquí pasan muchos camiones y ve
hículos que tienen que atravesar el 
pueblo, y como las calzadas no es
tán muy bien asfaltadas, pues los 
peligros son constantes. Nosotros 
hemos puesto este hecho en cono
cimiento de todas las autoridades 
y, sobre todo, dejar bien claro que 
si ocurre alguna desgracia el pue
blo no es responsable de ella.

— Antes nos ha comentado que 
las travesías no están en buen esta
do. ¿Cuál es la situación de la pavi
mentación del pueblo?

— Esta es una de las grandes ca
rencias de Bargas. Cuando noso
tros llegamos al Ayuntamiento ha
bía muy pocas calles pavimenta
das. En estos cuatro años se han 
realizado entre el 25 y 30 por 100 
de las necesidades del pueblo, que 
han afectado a unas 12 ó 13 calles. 
Sin embargo, aún queda mucho 
por realizar.

— ¿Cuáles son las principales 
necesidades del municipio?

— Urgentemente necesitamos la 
construcción de un parque, pues 
un pueblo de casi 5.000 habitantes 
como es el nuestro no puede estar 
sin él. Necesitamos ese lugar para 
que los niños jueguen y la gente 
salga a sentarse. Igualmente se ne
cesita un polideportivo. El Ayunta
miento ha comprado 25.000 metros 
cuadrados, gracias al esfuerzo de 
todos los bargueños, para que estas 
instalaciones sean realidad.

A pesar de la ausencia de este 
parque, que solicita Francisco Plei
te, en Bargas se pueden ver algu
nas pequeñas zonas verdes. «Esto

Especial Bargas
Francisco Pleite, alcalde de Bailas

«Los vecinos están contentos 
con la gestión municipal; 
ven que el dinero está bien gastado»
Del volumen de las obras realizadas da fe el hecho de que el presupuesto 

municipal ha pasado de ocho millones a treinta y tres
se debe —nos dice el alcalde— a 
que la nueva corporación munici
pal se propuso plantar árboles. 
Desde 1979 se habrán plantado 
unos 300. Nadie creía que iban a 
crecer, pero ahí están. Hemos crea
do siete jardines nuevos; sus resul
tados no pueden ser más esperan- 
zadores, pues los propios vecinos se 
encargan de regarlos y de cuidar 
las plantas. Ahora vamos a inaugu
rar una fuente en la plaza del Ba
rrio Alto. Esta fuente ha sido do
nada al pueblo por el Banco Espa
ñol de Crédito.»

— Desde que entró la nueva cor
poración municipal, ¿cuáles han si
do los principales logros consegui
dos?

— Lo más significativo ha sido 
conseguir que el presupuesto mu
nicipal se eleve de ocho millones 
hasta 33. Cuando nostros llegamos, 
con el presupuesto no había ni pa
ra pagar a los empleados municipa
les.

—A este respecto, ¿cuál es la si
tuación de los trabajadores del 
Ayuntamiento?

— Antes había unos pocos traba
jadores de plantilla; el resto del 
personal eran contratados, even
tuales; cuando no se les necesitaba, 
pues no se les llamaba. Ahora es
tán todos con sus contratos e inte
grados en el régimen especial de 
los funcionarios. Hemos creado un 
cuerpo de Policía Municipal, con 
sus uniformes y todo. A este res
pecto tenemos que decir que la 
mayoría de las obras municipales 
se han hecho con personal proce
dente del paro. Así, gracias a las

Francisco Pleite pide colabora
ción y ayuda para el nuevo al

calde

gestiones de CC. ()()., hemos con
seguido 1.050.000 pesetas para el 
empleo comunitario, que se han 
aprovechado en dar trabajo y crear 
obras para el pueblo.

Depósito de cadáveres, 
matadero y piscina, grandes 
logros

—Entre las principales obras 
que hemos realizado en este tiem
po —nos dice Francisco Pleite
are gustaría destacar la obra del 
depósito de cadáveres, que se en

contraba en estado ruinoso. Se ha 
pavimentado y arreglado el cemen
terio, con lo que ahora el coche 
fúnebre puede pasar hasta el mis
mo borde de las sepulturas. Antes 
tenía que dejar el féretro en un 
camino que distaba más de medio 
kilómetro del cementerio».

«En cuanto a las obras del mata
dero, hemos dotado al veterinario 
de un laboratorio completo, nos 
hemos gastado un millón de pese
tas, pero los gastos están compen
sados. Otro de los grandes logros 
conseguidos ha sido la piscina mu
nicipal. Antes solamente se conta
ba con el foso realizado, pero nada 
más. Se iniciaron gestiones con el 
Consejo Superior de Deportes y se 
consiguieron dos millones y medio 
de pesetas, el Ayuntamiento ha 
puesto una cantidad similar y ya 
están terminadas las piscinas, tan
to de niños como de mayores. Des
de el año 1980, todos los veranos 
hemos realizado tres cursillos de 
aprendizaje de natación, tanto pa
ra adultos como para niños.»

—Siguiendo con este tema, 
¿cuál es la política municipal en 
relación con el deporte?

—Bueno, nosotros nos hemos 
gastado unas doscientas mil pese
tas en obras del campo de fútbol. 
Aparte de ello, el Ayuntamiento 
subvenciona competiciones de tiro 
al plato, carreras ciclistas, etc. La 
necesidad de un polideportivo inci
de negativamente en el desarrollo 
deportivo de Bargas, pero tenemos 
esperanzas en que dicho proyecto 
salga hacia adelante.

Las grandes obras del agua
—Señor Pleite, sabemos que las 

obras encaminadas a dotar de agua 
al pueblo han sido importantes. 
¿Cuáles han sido las mismas?

—Cuando nosotros entramos en 
el Ayuntamiento, la población se 
abastecía prácticamente del agua 
del río, solamente había un sondeo 
que posteriormente se hundió. No
sotros realizamos uno nuevo en el 
año 1980. Mediante un concierto 
con la Diputación hemos realizado 
dos sondeos más. Ahora vamos a 
instalar un equipo de presión para 
dar agua a las zonas altas del pue
blo, que nos va a costar unas 
700.000 pesetas. Con la entrada en 
vigor del nuevo pozo, que tendrá 
un caudal de 50 litros por segundo, 
se eliminará totalmente el consu
mo de agua del río; así vamos a 
tener mejor agua. Queremos hacer 
un depósito de decantación donde 
vaya a parar el agua de los sondeos 
y desde allí distribuirla a todos los 
vecinos. A este respecto no pode
mos olvidar que nuestra población 
surte de agua a algunas poblacio
nes vecinas y urbanizaciones, con 
lo que se puede afirmar que damos 
agua a 20.000 personas.

— Finalmente, señor alcalde, 
¿que colaboración ha tenido de sus 
vecinos para realizar su labor y 
cuál es su despedida?

—Aguí, en Bargas, siempre he
mos hablado las cosas entre todos. 
Al principio de los ayuntamientos 
democráticos, la gente acudía a los 
plenos, luego ha ido poco a poco 
dejándolo. Aparte del cansancio ló
gico, también hay que decir que los 
vecinos han visto que el dinero que 
se ha gastado en Bargas se ha he
cho en beneficio del pueblo, por lo 
tanto, tenía una gran confianza en 
nosotros y por lo general están 
contentos de nuestra gestión.

Respecto a lo que usted me dice 
sobre la despedida, solamente ten
go que decir que el próximo alcalde 
también querrá un Bargas mejor, 
por eso pido a los vecinos que le 
ayuden y apoyen como a mí, pues 
todo lo que se pueda hacer desde el 
Ayuntamiento es beneficioso para 
Bargas, y, por lo tanto, para todos 
los vecinos.»

EXCM0. AYUNTAMIENTO DE BARGAS
FIESTAS EN HONOR DEL SANTISIMO CRISTO DE LA SALA 

Programa de actos
DEL 9 AL 17 DE SEPTIEMBRE

9 noche: Novenario del Santísimo Cristo de la Sala, con sermón a cargo del reverendo padre 
Riera.

DIA 11, SABADO
8 mañana: Tradicional encierro por la calle del Pardo, patrocinado por los vecinos de la 

barriada.

DIA 16, JUEVES
10 noche: Baile benéfico en la discoteca Misuko, con asistencia de la reina y damas de honor 

de las fiestas.

DIA 17, VIERNES
6,30 tarde: IV Trofeo Cross Popular, organizado por el Excelentísimo Ayuntamiento.
7,30 tarde: Fiesta foral en el local de la peña La Viga, donde se proclamarán las damas 

infantiles de la Peña y se entregarán los trofeos de carrozas, calva; mus y truque. Se ofrecerán 
claveles a los peñistas, todo ello amenizado con la banda de música peña La Viga.

9 noche: Gran desfile de mallorett desde la plaza de Aurora Morales hasta la plaza de la 
Constitución, ejecutando diversos ejercicios.

10 noche: Inauguración oficial de las fiestas desde el balcón principal del Ayuntamiento, 
desde donde se leerá el pregón oficial de fiestas, se hará la proclamación de la reina y damas 
de honor y se entregarán los trofeos a los ganadores de los concursos de carteles, poesía y 
literario.

Al término de estos actos tendrá lugar el chupmazo inaugural de las fiestas patrocinado por 
la peña La Viga, después se procederá al desfile de carrozas, de la banda de mallorett y gigantes 
y cabezudos. Toda esta comitiva irá acompañada por la banda de música peña La Viga, que 
ofrecerá a todo el público limonada del carrito de los helados y caramelos para los niños.

11 noche: Gran baile benéfico de disfraces en la discoteca Greco.

DIA 18, SABADO
7 mañana: Diana y pasacalles a cargo de la banda de música peña La Viga, recorriendo 

diversas calles de la localidad con la antigua Tranca del Aguardiente, ofreciendo chocolate en 

el barrio de las Cavilas.
8 mañana: Tradicional encierro por el
10,30 mañana: Gran tirada al plato en

sitio de costumbre.
el sitio Era del Balcón, organizado por la Sociedad

de6Catlarder:eGmndpartido inaugural de fútbol de la temporada 1982-83 entre los equipos 

C. D. Barqas y C. D. Alberche. , r „„ c.,,,-,7 tarde: Exposiciones de pintura a cargo de sus autores, Tomas Camarero y Francisco Sa z.
8,30 tarde- Ofrenda floral al Santísimo Cristo de la Sala a cargo de nmos ataviados con ei 

traje típico de Bargas. A continuación, miserere, rematado con la tradic.onal y típica
12 noche: Gran baile hasta la madrugada en la plaza de la Constitución, y en su ^^rmedio 

(12,30) espectacular pólvora aérea y quema de castillos a cargo de la pirotecnia Humanes, a 

final de la calle Arroyada;

DIA 19, DOMINGO .
7 mañana: Diana y pasacalles. Se desarrollará el mismo recorrido del día anterior por la 

misma comitiva. . , ,
8 mañana: Tradicional encierro por el sitio de costumbre.

9 mañana: Diana floreada a cargo de la banda de música, cornetas y tambores del Colegio 
de Guardias Jóvenes de la Guardia Civil Duque de Ahumada de Valdemoro (Madrid).

11 mañana: Solemne misa mayor, estando la homilía a cargo del reverendo padre Riera. 
Durante la misa actuará la Escolanía Toledana. Al final se ofrecerá un vino en honor a nuestros 
mayores.

12,30 mañana: Concierto de música en la plaza de la Constitución a cargo de la banda de 
música, cornetas y tambores del Colegio de Guardias Jóvenes de la Guardia Civil.

6 tarde: Gran novillada (ver programas especiales).
9 noche: Tradicional y típica procesión del Santísimo Cristo de la Sala, que será acompañada 

por la banda de música, cornetas y tambores del Colegio de Guardias Jóvenes de la Guardia
Civil.

Al finalizar la procesión se quemará una bonita colección de fuegos artificiales a cargo de la 
pirotecnia Humanes. •

12 noche: Gran baile popular en la plaza de la Constitución hasta la madrugada.

DIA 20, LUNES
7 mañana: Diana y pasacalles. Se desarrollará por el mismo recorrido de días anteriores.
8 mañana: Tradicional encierro por el recorrido de costumbre, organizado por la peña La 

Viga.
6 tarde: Gran corrida de rejones (ver programas especiales).
8,30 tarde: Gran festival infantil de teatro guiñol en la plaza de la Constitución a cargo del 

Teatro de Guiñol Popular de Títeres y Marionetas, organizado por la peña La Viga. (Este 
espectáculo será gratuito y se ofrecerán caramelos a los niños.)

11 noche: Gran baile popular en la plaza de la Constitución, y en su intermedio (12,00) gran 
concierto de acordeón a cargo de la Escuela Española de Acordeón patrocinado por la 
Excelentísima Diputación Provincial de Toledo.

DIA 21, MARTES
7 mañana: Diana y pasacalles. Se desarrollará por el mismo recorrido de días anteriores.
8 mañana: Tradicional encierro en el barrio de Las Eras.
6 tarde: Gran becerrada para los aficionados de la localidad a beneficio de la Hermandad 

del Santísimo Cristo de la Sala.
10 noche: Programa musical con la actuación de los grupos folk Tenerías (Puebla de 

Montalbán) y Cantiga (Novés) en la plaza de toros, patrocinado por el Excelentísimo Ayuntamien
to. (Entrada gratuita.)

' 12 noche: Gran baile popular en la plaza de la Constitución hasta la madrugada.

DIA 22, MIERCOLES
8,30 mañana: Carreras de galgos en el circuito de La Lagumlla, organizado por la Sociedad 

de Cazadores Valdeolivas.
7 tarde: Solemne funeral por el sufragio de los hermanos fallecidos que pertenecieron a la 

Hermandad del Santísimo Cristo de la Sala.

DIA 25, SABADO
8,30 mañana: Tiro de codorniz en la era del Balcón, organizado por la Sociedad de Cazadores 

Valdeolivas.
NOTA: Los actos benéficos de la becerrada del martes y los bailes del jueves y viernes serán 

destinados ti obtener fondos para la Hermandad del Santísimo Cristo de la Sala.
Este, programa es susceptible de cambio o modificación en sú contenido.
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■■ ■ - Especial Bargas
Marisa Gutiérrez, reina de las fiestas

«Lo que más me 
la procesión del

A sus quince años, Marisa Gutiérrez Silvestre se ha 
convertido en la bargueña más popular de este año. 
Ella es la reina de las fiestas. Con ella hemos manteni
do una pequeña charla, en la que nos ha manifestado 
su ilusión por el nombramiento y lo que en su vida va 
a suponer este paso.

—¿Cómo te eligieron para este reinado?
—Un día vinieron a verme unos chicos jóvenes de la 

comisión de festejos y me preguntaron que si quería ser 
reina de las fiestas. Naturalmente, yo les dije que si.

—De todos los actos que vas a presidir, ¿cuál es el 
que te hace mayor ilusión?

—Sobre todo, presidir la procesión del Cristo de la 
Sala. Este es un acontecimiento que cualquier bargue
ña sueña con realizar algún día. Aparte de esto, me 
hacen mucha ilusión los encierros y, en general, todos 
los actos festivos.

atrae es presidir 
Cristo de la Sala»

—¿Qué desearías para todos los que asisten a las 
fiestas? .

— Sobre todo que disfruten y lo pasen bien, tanto 
para los del pueblo como para los que vengan de fuera. 
A estos últimos me gustaría que disfrutasen de la 
hospitalidad de nuestro pueblo.

- ¿A qué te dedicas y cuáles son tus planes para el 
futuro? ,

— Actualmente trabajo en una zapatería como de- 
pendienta. Sobre mi futuro, no me he planteado toda
vía lo que pienso hacer.

—Finalmente, ¿cómo transcurre vuestra vida en 
Bargas? .

—Bueno, aquí únicamente tenemos el trabajo, y 
luego algunas distracciones más, entre ellas, a mí las 
que más me gustan son el cine y la discoteca. También 
me gusta pasear con mis amigos, a este respecto me 
gustaría manifestar que me llevo muy bien con mis 
compañeras de reinado.

«Presidir la procesión del Cristo de la Sala es un 
acontecimiento que cualquier bargueño sueña con 

realizar algún día»

--------------------------------------- Damas de honor de las fiestas------------------------------------—

Montserrat Villa- 
luenga Rubio, dama 

de honor

María del Sol Solano 
Rodríguez, dama de 

honor

Pilar Ortiz Gutié
rrez, dama de honor

Gema Cruz Galán, 
reina infantil

Estefanía Villasevil 
López, dama infantil

Natalia Paz Martin, 
dama infantil

La agricultura, principal fuente 
de ingresos para Bargas

La actividad económica de Bar
gas es eminentemente agrícola y 
ganadera. El cereal y las leñosas 
ocupan un número aproximado de 
6.500 hectáreas, mientras que los 
cereales y pastizales tienen una su
perficie bastante inferior, 896 hec
táreas. En lo que se refiere a la 
distribución de la tenencia de la 
tierra, 7.143 hectáreas pertenecen 
a sus propietarios, L121 están en 
situación de arrendamiento y 227 
tienen la calidad de aparceros.

Además de todo esto hay que 
añadir que, aunque en menor pro
porción, Bargas cuenta con culti
vos de viña y de olivo y una zona 
de regadío que no supera las 300 
hectáreas. El número de trabajado
res agrícolas es de 163, de los cua
les únicamente 29 trabajan por 
cuenta propia.

En cuanto a ganadería, existe en 
el término un gran número de re
baños ovinos y granjas dedicadas 
al cultivo de ganado porcino, sin 
olvidar los lugares especialmente 
destinados a gallinas y pollos de 
engorde. También la caza puede 
decirse que es una de las fuentes 

de riqueza más importantes que 
posee Bargas.

Dentro del sector secundario, 
predomina sobre todas las indus
trias la dedicada a la alimentación, 
seguida a bastante distancia por 
las ramas de la química y la meta
lurgia. Dentro de este apartado 
hay que hacer mención al .número 
de trabajadores en paro, cuya cifra 
se acerca bastante al centenar.

En el sector terciario o servicios, 
bastante minoritario en el peso es
pecífico de la economía bargueña, 
cabe destacar la presencia de cua
tro entidades bancarias en la po
blación. Es significativo el dato de 
que en 1976 el número de teléfonos 
que existían era de 282, y hoy día 
la localidad no cuenta con el servi
cio automático de la provincia, aun 
contando que Bargas sólo dista 
nueve kilómetros de Toledo. Y si
guiendo con curiosidades, hay que 
apuntar que desde 1950, en que 
Bargas tenía 3.707 habitantes, la 
población ha seguido un ritmo cre
ciente de forma ininterrumpida 
hasta situarse en los casi 5.000 que 
viven en la actualidad.

Cultura y sanidad, 
necesidades vitales de un pueblo

La sanidad y la cultura son dos formas de definir a un pueblo; sus 
logros o carencias en estos sentidos son dos datos a tener en cuenta a 
la hora de valorar la calidad de vida en Bargas. Veamos cómo se 
encuentran estos dos aspectos de la vida cotidiana en esta población 
toledana.

En el ámbito cultural se empezó, 
a la entrada de la nueva Corpora
ción Municipal, con la creación de 
una rondalla dirigida por Enrique 
Fernández. Todos los años los car
teles de las fiestas son elegidos me
diante un concurso en el que parti
cipan vecinos del pueblo. Se está 
intentando crear una biblioteca 
municipal para adultos. La asocia
ción de padres de alumnos y el 
Ayuntamiento han creado una in
fantil. En el pleno, celebrado el pa
sado día 3 de septiembre, se acordó 
destinar dos millones de pesetas 
para la construcción de un centro 
cultural.

Por lo que se refiere a la sanidad 
se ha conseguido erradicar el verte
dero de basuras, que estaba a me
dio kilómetro del pueblo; el Ayun
tamiento compró un terreno y un 

camión triturador y la basura ya 
está alejada de la población. Muy 
importante ha sido la consecución 
del consultorio médico municipal, 
se le ha dotado de habitaciones pa
ra los médicos y el practicante y 
salas de espera para los enfermos, 
así como de moderno material. A 
pesar de los logros, en Bargas se 
siente la necesidad de disponer de 
un practicante más. Los gastos del 
consultorio médico se han elevado 
a medio millón de pesetas aprove
chando los edificios de unas casas 
de maestros que eran propiedad 
del Ministerio de Educación. Tam
bién se está llevando a cabo una 
labor de desratización que se ha 
contratado con una empresa, reali
zando campañas cada tres meses.

Coincidiendo con estas fiestas, 
se van a presentar al pueblo las 

obras del hogar del jubilado, que 
en estos días se están terminando; 
el total de las obras asciende a cua
tro millones, que se han consegui
do gracias a la colaboración de la 
Caja de Ahorro, vecinos y diversas 
entidades profesionales. En estas 
obras hay que destacar las labores 
desinteresadas de muchos vecinos, 
carpinteros, electricistas y fontane
ros, que están ayudando a su cons
trucción.

No podíamos terminar este 
apartado de la vida social de Bar
gas sin hacer mención al Colegio de 
Educación Especial que este curso 
va a comenzar, a funcionar; en total 
podrán acogerse al mismo un total 
de 15 ó 20 niños, pero se necesita
rían más aulas. Igualmente tam
bién tenemos que mencionar que 
se están preparando dos cooperati
vas de viviendas en Bargas, que 
construirán más de cien casas para 
el pueblo. Actualmente esta em
presa se encuentra en el plazo de 
realización de proyectos.

JESUS VILLASEVIL 
VILLASEVIL

FABRICA DE 
TERRAZO 
Y PIEDRA 

ARTIFICIAL
■ Los mejores terrazos 

los encontrará en

VIMA
Visítenos

c/ Mallorca, 10. Bargas (Toledo)

CONFITERIA 
LA POSITIVA 

ESPECIALIDAD 
EN MARQUESITAS 

PEDRO ALGUACIL MARTIN
Calle del Agua, 15

Teléfono 74. BARGAS

TRANSPORTES 
PEDRO 

GONZALEZ 
DIAZ-VILLAREJO 

• Mudanzas y trans
portes nacionales e 
internacionales.

• De grande y peque
ño tonelaje.

C/ Garallas, 4. 
Teléfono 9 

Bargas (Toledo)

BAR

LA TROTA
• Especialidad en venado, 

mejillones y otros artículos
Calle El Pardo, 29 
BARGAS (Toledo)

Eulogio 
González

Díaz-Villarejo 
★ Secadero de 

maíz y girasol 

ALMACEN
DE CEREALES

Calle del Aguila, 9 
Teléfono, 12 y 38 
BARGAS (Toledo)

BAR 
El Bargueño 
GRAN AMBIENTE
I Especialidad en pinchos 

morunos y callos
Calle Pardo, 2. BARGAS

Estas fueron sus raíces
Una relación del 1576 afirma 

que el primitivo núcleo de pobla
ción estuvo situado en el paraje de 
Valdeolivas. Abandonado por ser 
bajo y enfermizo, los vecinos se 
trasladaron a otro en donde había 
unas casas y unas heredades de 
Diego Pérez de Bargas y su herma
no Garcipérez de Bargas, naturales 
de Toledo. Formaron ambos her
manos en las huestes de Fernando 
III, interviniendo en la conquista 
de Sevilla.

Nos negamos que se deba a un 
Bargas. Como también se puede 
originar este apellido en naturales 
del referido pueblo, porque ya 
existía con este nombre una aldea 
en el alfoz de Toledo en el 1179, 
antes de que los referidos herma
nos hubieran nacido. El término

Casa Paco 
Taberna típica 

Tapas
Plaza de la Constitución, 5 

Teléfono 35 
BARGAS (Toledo)

barga en el antiguo castellano sig
nifica «casa pequeña con un cober
tizo de paja»; otra acepción es «la 
parte más pendiente de una cues
ta». f

En su término se encontró cerá
mica campaniforme. En el año 
1179 sus tierras estaban plantadas 
de viñedos. Fue luego’poblado por 
vecinos de Toledo; de aquí su de
pendencia como mozárabes

A comienzos del siglo XVI tiene 
cien vecinos, y en el último tercio 
llega a trescientos; la mayoría es 
gente pobre que ya vivían de llevar 
el pan a Toledo. Hay unos treinta 
herederos o propietarios que por 
ser toledanos residen en esta ciu
dad; siete de ellos pertenecen a la 
clase de los hidalgos. Se quejan los 
bargueños de que no tienen leña, 
de ser muy escaso su término; por 
esa razón recogen pequeñas cose
chas, que oscilan de 3.000 a 4.000 
fanegas. Las alcabalas se repartían 
en Olías, hasta que finaliza la gue
rra de las Comunidades; a partir de 
entonces se hace ya separadamen
te. En el siglo XVII, el vecindario 
no llega a cien familias. t

En el libro inventario de la igle
sia de Bargas, en el 1718 figura un 
cuadro de El Greco representando 
a San Francisco arrodillado ante la 
calavera.
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Adjudicadas definitivamente las obras 
de ia carretera de Ciudad Real

El Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, a 
través de su Dirección General de Carreteras, ha adju
dicado definitivamente las obras de la carretera 
N-401, de Madrid a Ciudad Real, por Toledo, en los 
puntos kilométricos 84,3 al 84,9, del 85,4 al 89 y del 
91,2 al 99- En estos tramos se hará un ensanche y 
refuerzo del firme. El presupuesto definitivo para ello 
ha sido el de la Constructora Internacional, S. A., de 
Madrid (Arapiles, 10). El tipo de licitación había sido 
de 75.694.828 pesetas, y esta empresa hará las obras 
por la cantidad de 60.025.998 pesetas.

Por otra parte, el Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo (MOPU), a través del Instituto para la

Promoción Publica de la Vivienda, ha adjudicado de
unitivamente las obras de construcción de 32 vivien
das en Valmojado a Industrias del Hormigón, de Ma
drid, en la cantidad final de 51.463.895 pesetas.
i r»°r último, el mismo MOPU, por el Instituto para 
a Promoción Pública de la Vivienda, ha aprobado 

conceder las obras de construcción de 40 viviendas en 
la localidad de Quintanar de la Orden a la Constructo
ra Inmobiliaria Ronda, también de Madrid. La adjudi
cación ha sido definitiva y el presupuesto que esta 
empresa empleará para las viviendas asciende a la 
cantidad de 69.787.897 pesetas.

Yuncimos_________ __________ ________

Finalizaron las fiestas 
en honor de la Virgen 
de la Salud
YUNCLILLOS 
Acacio Martín

Con el mismo esplendor de to
dos los años se han celebrado en 
esta localidad las fiestas en honor 
de Nuestra Señora de la Salud. 
Acompañadas por una buena tem
peratura, las fiestas han constitui
do un éxito; excepción del comien
zo, cuando el desfile de carrozas 
quedó totalmente desarticulado a 
mitad de su carrera por un tempo
ral de viento y agua. En un mo
mento, lamentablemente, deshizo 
la labor de los entusiastas colabo
radores que durante meses habían 
sacrificado su tiempo libre para 
una mejor preparación.

Encabezando el desfile iba la ca
rroza de la reina, señorita Beatriz 
Pacheco, y sus damas de honor, 
Yolanda Casarrubios y Eva Sán

chez. Precediendo a las carrozas 
desfilaron las guapas majoretes y 
la banda de cornetas y tambores, 
creada recientemente en Yuncli- 
llos, dando una nota de colorido y 
brillantez.

El día de la Patrona se celebró la 
misa solemne, a la que acudieron 
todos los hijos de este pueblo, y 
por la tarde tuvo lugar la procesión 
que recorrió las calles del pueblo; 
en la plaza, la tradicional parada 
para que los padres que lo desea
ran pudieran ofrecer a la Virgen a 
sus niños para que los proteja.

Por otra parte se han celebrado 
dos corridas de toros. Entre los que 
actuaron destacó Pablo Lozano 
(hijo), que cortó a su toro las dos 
orejas y el rabo. Y como en todas 
las fiestas, hubo fuegos artificiales 
y baile.

—Quintanar________ .
de la Orden

Exposición 
de cerámica en 
la Casa de Cultura
QUINTANAR DE LA ORDEN 
Servicio especial

Arturo Plaza, toledano de naci
miento, expone hasta el sábado sus 
cerámicas en la Casa de Cultura de 
Quintanar de la Orden, en una ex
posición organizada por el Ayunta
miento de esta localidad y la Aso
ciación Cultural Santiago Apóstol, 
también de Quintanar. Las obras 
expuestas son 38, de los más varia
dos temas y, entre las que resalta
mos la dedicada a Nuestra Señora 
de la Piedad y la ermita de la Pie
dad.

Aunque toledano, Arturo Plaza 
ha residido algunos años en Ma
llorca, y actualmente vive en la ca
pital, perfeccionando su técnica en 
la escuela de cerámica de Madrid. 
Dotado de una gran sensibilidad, 
muy acorde con su carisma francis
cano, conjuga las luminosidades 
abiertas y transparentes de Casti
lla-La Mancha con los matices me
diterráneos.

Sanción de 200.000 pesetas 
en Casarrubios por venta 
ilegal de aceite

La Jefatura Provincial de Co
mercio Interior de Toledo, del 
Ministerio de Sanidad y Consu
mo, ha hecho pública la sanción 
de 200.000 pesetas impuesta a 
Antonio García Palacios, vecino 
de Casarrubios del Monte, con 
domicilio en la calle La Legión, 2. 
La causa ha sido la venta ambu
lante de aceite a domicilio. Esta 
sanción se ha hecho pública de 
acuerdo con lo dispuesto en la 
legislación vigente en materia de 
disciplina de mercado.

Mejora de las instalaciones 
eléctricas en Añover de Tajo

La Dirección Provincial de To
ledo del Ministerio de Industria y 
Energía ha sometido a informa
ción pública la petición de insta
lación y declaración en concreto 
de su utilidad pública de una lí
nea eléctrica a establecer en la 
localidad de Añover de Tajo. La 
finalidad de esta instalación es la 
reforma y mejora de la red de 
distribución en media tensión.

El presupuesto para las mejo
ras asciende a 1.862.428 pesetas y 
los materiales que se empleen pa
ra ello han de ser nacionales. En 
los próximos días, los interesados 
podrán examinar el proyecto en 
la Delegación Provincial, sita en 
la Bajada de la Concepción, 4, de 
Toledo.

Aprobado el presupuesto 
ordinario en Tembleque

El pleno del Ayuntamiento ha 
aprobado en sesión extraordina
ria el presupuesto ordinario for
mado para el ejercicio de 1982. 
Este ha quedado expuesto al pú
blico en la Secretaría-Interven
ción durante los próximos días, a 
efectos de que los interesados 
puedan presentar contra el pre
supuesto las reclamaciones que 

estimen pertinentes. De no pro
ducirse estas, la aprobación ad
quirirá el carácter de definitiva. 
El presupuesto ordinario se eleva 
a la cantidad de 19.690.597 pese
tas.

Próxima residencia de 
ancianos para Oropesa

La Corporación municipal de 
la localidad de Oropesa na ex
puesto al público el proyecto y 
condiciones para la realización de 
una subastaba la baja de las obras 
de adaptación que se han de ha
cer en un edificio de propiedad 
municipal para convertirlo en 
una residencia de ancianos. Este 
proyecto se encuentra en las ofi
cinas de la Secretaría del Ayun
tamiento de Oropesa a disposi
ción de los interesados.

«La Voz del Barrio» 
cumple un año

«La Voz del Barrio», boletín in
formativo de la Asociación de 
Vecinos de Palomarejos (Tole
do), ha publicado su numero cua
tro, correspondiente al verano, 
con lo que na cumplido ya un año 
de andadura informativa ante los 
múltiples problemas que aquejan 
al barrio. Entre los artículos pu
blicados destacan «Palomarejos: 
13.000 habitantes», «Historias de 
un parque» y «¿Desaparece el ci
ne-club municipal?».

Pavimentaciones en Torrijos
Ha transcurrido ya el plazo de 

exposición al público del acuerdo 
de imposición y la ordenanza de 
contribuciones especiales para fi
nanciar en parte las obras de pa
vimentación del callejón del Te
jar y otras vías urbanas, sin que 
se haya formulado ninguna recla
mación, así que estos acuerdos 
han adquirido el carácter de defi
nitivos. La imposición se ha fija
do en 12 millones de pesetas, la 
cantidad a distribuir entre los be
neficiados, que equivale al 50 por 
100 del valor total de las obras.

agenda provincial
Toledo, hoy

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle San Ra
món.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
Conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluna del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Obras de Fernando Marta.

_______________ Toledo,
17 de septiembre de 1523: Fune

rales en Toledo por el papa 
Adriano VI.
Después de un año de ponti

ficado, murió el 14 de septiem
bre de 1523 el papa Adriano VI, 
de tanta importancia en la vida 
del emperador Carlos V.

Fue antes deán de Lovaina y 
su profesor, gobernando en su 
nombre sobre España. Espera
ba Carlos V de él que el edicto 
de Worms se llevase a cabo y 
que no prosperase el protestan
tismo. Su sucesor, Clemen
te Vil, tan receloso del empera-

Horarios de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas, y festivos, de 12 a 14 horas.
MORA
A LAS 11:
• Plaza pública.— Fútbol sala infan
til, I Trofeo de Ferias.
A LAS 21:
• Concierto por la banda de música. 
Seguirá un espectáculo folklórico 
popular.
VILLAFRANCA DE LOS CABA
LLEROS
A LAS 12:
• Cucaña y concurso de tirar con so
ga-
A LAS 17: ,
• Final del campeonato local de fút
bol sala.
A LAS 21:
• Pasacalles, con la charanga «Lo 
imposible».
A LAS 24:
•Verbena popular, con «Matices», y 
la charanga «Lo imposible».

ayer______________
dor, dejó sin efecto los decretos 
del famoso edicto.

Adriano VI era un admirador 
de la importancia espiritual de 
Toledo, concediendo repetidos 
bienes a su catedral, que le de
dicó solemnes funerales el cita
do 17 de septiembre. '

Tenía el propósito de reunir 
un concilio y envió a Toledo al 
legado pontificio Campeggio 
para que acudiesen los grandes 
teólogos de nuestra ciudad, que 
habían de tratar sobre las inno
vaciones religiosas sobre la 
apostasía.

Clemente PALENCIA

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9.45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

------ Farmacias------
TOLEDO

María del Rosario Bernard.— 
Real del Arrabal, 16 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Juan Sánchez Peña.— Avenida de 
Toledo, 10. Teléfono 800309.

Cartelera

Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «El amante 
de lady Chatterley», con Sylvia 
Kristel. Mayores de 18 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6,30, 
8,30 y 10,30: «La escopeta nacional», 
de Berlanga. Mayores de 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 8 y 11: 
«La casa de los Pradera», de la com
pañía teatral de Zorí-Santos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: «In
fierno en la selva», de Roberto Mon
tero. Mayores de 18 años.

____ El tiempo--------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima 27,6 gra

dos, a las 15,30 horas; mínima, 17,6 
grados, a las 17,6; a las 14 horas, 
25,3 grados. Humedad relativa del 
aire: 47 por 100. Presión atmosféri
ca: 721,1 milímetros. El día amane
ció con el cielo casi cubierto y se 
mantuvo durante todo el día; el 
viento, sólo del Este, flojo a modera
do, A media tarde se produjo una 
precipitación, sin determinar la 
cuantía al cierre de esta edición.

Datos atmosféricos para hoy: El 
sol sale a las 7,58 horas; se pone a las 
20,22. Duración del crepúsculo, 27 
minutos. La luna sale a las 3,41 y se 
pone a las 20,48. Fase luna: luna 
nueva.

Cupón pro ciegos —
Número premiado ayer

912

Nacimientos
TOLEDO

Nacimientos: Ana María, hija de 
César Menéndez y Antonia Sán
chez; Juan Antonio, hijo de Manuel 
García y María Teresa Noya; Pedro 
Ignacio, hijo de Pedro Sánchez y 
María Morales; María del Carmen, 
hija de Vicente Caballero y María 
Navas; Raquel, hija de Calixto To- 
rresano y Magdalena Extremera; 
Cristina, hija de Lorenzo Robles y 
Pilar de la Cruz; Víctor Manuel, hijo 
de Victoriano Muñoz y Andrea Be- 
lloso; Cristina, hija de Justo García 

INSTITUTO NACIONAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
DIRECCION PROVINCIAL DE TOLEDO

Plaza de San Agustín, 3 
Teléfono 22 73 00

TOLEDO
OPOSICIONES A LA ESCALA UNICA DEL CUERPO 

ADMINISTRATIVO DE LA ADMINISTRACION
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

TRIDUNAL DE TOLEDO
Dando cumplimiento a lo dispuesto en la norma 7.5 de 

la resolución de la Dirección General del Instituto Nacio
nal de la Seguridad Social de 24 de julio de 1981, por la 
que se convoca oposición para la provisión de plazas de 
la escala única del Cuerpo Administrativo de la Adminis
tración de la Seguridad Social, este tribunal ha acordado 
que la celebración del segundo ejercicio tendrá lugar en 
el CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS (antigua 
Universidad Laboral), sita en avenida de Portugal, s/n., 
de esta capital.

Todos los opositores asignados a este tribunal que 
hayan superado el primer ejercicio actuarán el 22 de 
septiembre de 1982, a las diez horas.

Este llamamiento tendrá carácter UNICO.
Los aspirantes que concurran ante tribunal distinto del 

que les corresponda quedarán excluidos de la práctica de 
la prueba selectiva, de acuerdo con lo establecido en la 
norma 6.5 de la resolución de la Dirección General del 
Instituto Nacional de la Seguridad Social de 12 de julio 
de 1982.

Los opositores deberán aportar un bolígrafo y deberán 
acudir provistos del documento nacional de identidad.

Toledo, 15 de septiembre de 1982.— El secretario.

y Dolores Martín; Victoriano, hijo 
de Victoriano Jiménez y Julia Rebo
llo; Pedro, hijo de Julia García y 
Remedios Mercedes de la Cruz; Car
los, hijo de Tiburcio Zaragoza y Lu
cía Ortiz.

Matrimonios: Cipriano Laguna 
García y María Luisa Rodríguez Ve- 
lasco; Federico Franciso Fascón Or- 
tuño y María del Pilar Mille Torres; 
José Luis Martínez García y María 
del Carmen Calvo Rodríguez.

Defunciones: Rafaela López Vi- 
llaseñor, de 91 años.



pág. 54 toledo provincia---------------- ----------------------------------- 17-1X1982

La provincia, puebio a pueblo

Gerindote: Antiguo feudo 
de un moro, hoy es 
un pueblo agricultor

Antiguo feudo de un moro, Gerindote es en la actualidad un munici
pio y villa del partido judicial de Torrijos, a 30 kilómetros de la capital 
y a dos de la capital de partido, por carretera. Su estación de ferroca
rril más cercana es el mismo Torrijos. Se eleva a 523 metros sobre el 
nivel del mar y su extensión superficial es de 4.472 hectáreas.

El término se extiende próximo al valle del Tajo. Es llano en el Norte 
y Noroeste, con una altura media de 540 metros. Al Este y Sureste el 
terreno pierde altura y es sumamente ondulado, destacando tan sólo el 
valle del arroyo de Barcience, que corre en dirección Norte-Sur. Las 
fuentes principales son las denominadas Caño Nuevo y Caño Viejo.

Gerindote es un municipio de 
1.618 habitantes, 440 viviendas ha
bitadas y 129 vacías, según el censo 
de 1981. La variación demográfica 
en los últimos años ha sido prácti
camente nula: en el censo de 1970 
se contabilizaron 1.620 habitantes, 
sólo dos vecinos más que en el últi
mo recuento.

Actividad económica
La economía de Gerindote se 

basa principalmente en la agricul
tura, la ganadería y algunas peque
ñas fábricas de molduras. Produce 
fundamentalmente aceite, cereales 
y vino; cría ganado lanar, porcino, 
vacuno y avícola —este último en 
menor proporción—, y las cosechas 
más relevantes son las de girasol y 
alfalfa.

Entre las obras recientes del 
pueblo podemos destacar la cons
trucción de un parque, con lo que 
se ha paliado un tanto la escasez de 
zonas verdes de Gerindote. Asimis
mo, últimamente se ha construido 
un nuevo cementerio municipal, se 
han asfaltado varias calles céntri
cas y se han plantado árboles en 
varios puntos de la localidad.

La corporación municipal está 
formada por nueve concejales, in
cluido el alcalde. Su composición 
es la siguiente: el partido mayori- 
tario, con cinco miembros, es inde
pendiente, de izquierda, y los cua
tro concejales restantes están divi- 
•didos a partes iguales entre Unión 

de Centro Democrático y los dos 
miembros independientes de la de
recha.

Fiestas del pueblo
Las fiestas principales de Gerin

dote comienzan mañana, día 18, y 
se prolongan hasta el 22 de este 
mismo mes. Son las ferias patrona
les en honor de San Mateo Apos
to!, que se celebra el día 21. El 
programa de festejos elaborado por 
la Corporación, se iniciará mañana 
sábado con la quema de fuegos ar
tificiales, la proclamación de la rei
na de las fiestas y sus damas de 
honor y un baile en la plaza. El 
domingo tendrá lugar una diana 
floreada por la banda de música de 
la localidad y se celebrarán diver
sas competiciones para todos, co
mo son carreras de sacos, cucaña, 
rotura de botijos y globos con los 
ojos vendados, etc. En estos días 
de fiestas hay también novilladas 
—este año con El Naranjito y El 
Gallo de Morón— y una vaquilla 
para los mozos. Se suceden los jue
gos, concursos y competiciones y 
las verbenas.

En las fiestas patronales actúan 
en la localidad grupos de «majoret- 
tes» y de coros y danzas y, como ya 
es tradicional, se organizan distin
tos actos religiosos, como misas y 
procesión en honor al Patrón, actos 
culturales, como la exposición de 
fotografía y teatro, y actos deporti
vos. Entre estos últimos destacan

Iglesia parroquial de San Mateo
el fútbol, el frontón, el ajedrez, el 
maratón popular, carrera de galgos 
y juegos y concursos infantiles y 
juveniles en los que se reparten di
versos premios.

Monumentos e historia
Se tienen noticias de que el pue

blo de Gerindote era un feudo de 
un reyezuelo moro que vivió du
rante la dominación sarracena en 
el castillo del inmediato pueblo de 
Barcience; que este moro tenía una 
hija llamada Celín, que la dotó con 
este territorio y la dio su nombre, 
o sea, dote de Celín; al castellani
zarse Celindote, la C se pronunció 
G; por eso hoy se denomina Gerin
dote en vez de Celindote. Esto es 
una prueba de que era dominio 
musulmán: la denominación de 
origen árabe del nombre de los po

blados de los términos de la locali
dad Azoverín y Brogelín, fincas 
que están formando parte del mu
nicipio de Gerindote.

Perteneció en tiempos antiguos, 
como aldea, al obispado de Sego- 
via, del que lo adquirió don Gutie
rre de Cárdenas, comendador ma
yor de León, que lo hizo villa. En 
1576 era señorío del duque de Ma- 
queda, don Bernardino de Cárde
nas.

Como edificios más destacados

— Número de habitantes: 1.618.
— Extensión: 4.472 hectáreas.
— Actividad económica: agricultura y ganadería.
— Corporación municipal: nueve concejales, incluido el alcalde (cinco 
independientes de izquierda, dos independientes de derecha y dos de 
UCD).

Ayuntamiento y plaza de España
podemos citar la iglesia parroquial 
de San Mateo, que es de estilo mo
zárabe; antiguamente era el ce
menterio, con su correspondiente 
capilla, pero se convirtió en iglesia 
al quedarse en el centro del pueblo. 
Es interesante mencionar también 
la ermita de San José, que se hizo 
por la gran devoción que se profesó 
en esta localidad al santo. Se en
cuentra en la carretera de Alba- 
rreal, a un kilómetro aproximada
mente del pueblo.

- - -...... deportes

II Trofeo YA de 
Toledo 
a la regularidad

Trofeo de Ferias

El Sampru, a la final tras vencer por 3-1 a la Zona
Triple empate 
en la cabeza 
de la tabla

Talavera Club de Fútbol
Ptos. Tarjts. Total

Iglesias....
Conde ......

3
3

3
3

Pérez Gon
zález ........ 3 _ 3
Ortiz........ 2 _ 2
Juan........ 2 _ 2
Quique.... 2 — 2
Quiñi....... 2 —1 1
Anero...... 2 —1 1
Martínez .. 1 — 1
Javi .......... 1 _ 1
Benito..... — — —
Bernabéu. — — _
Ayúcar.... — — —
Aguilar.... — — —

Tras la segunda jornada li- 
guera del Talavera, las puntua
ciones han variado, como era 
lógico suponer, en el II Trofeo 
YA de Toledo a la regularidad. 
Si bien Iglesias continúa en ca
beza, esta semana la comparte 
con otros dos compañeros que 
puntuaron en el partido de Ibi- 
za: Conde y Pérez González.

El mejor
En Ibiza, Conde se convirtió 

en el motor de su equipo cuan
do el cuadro blanquiazul empe
zó a plantearle cara al conjunto 
isleño. Organizó el juego y pasó 
muchos balones a sus compañe- 

_ ros, que no pudieron aprove
char. También consiguió meter 
el penalty que fue pitado en el 
área ibicenca, engañando total
mente a Alemany.

A partir de la próxima sema
na, las clasificaciones de nues
tro trofeo se publicarán los 
miércoles.

CAMPO: Municipal del barrio de Santa María. Te
rreno en buenas condiciones. El encuentro se jugó con 
luz artificial y tuvo una entrada bastante pobre, pese a 
ser el partido gratuito.

C. D. SAN PRUDENCIO: Zaldúa (2), Luna (3), Rober
to (2), Hernández (2), Clavero (2), Epi (1), Moreno (2), 
Gabriel (1), Pepe (2), Sito (1) y Mauri (0).

C. D. LA ZONA: Loarte (1), Pepe (2), Rafa (1), Lala 
(1), Antonio (1), Montejo (1), Javi (2), Agustín (0), Miguel

INCIDENCIAS: Los colegiados 
de la contienda se negaron a arbi
trar el encuentro, si antes no reci
bían los honorarios que les corres
pondía por relizar esta labor. Como 
en el campo no se encontraba nin
gún representante del Ayunta
miento, organizador de este torneo, 
el presidente de la U. D. Santa 
María, Julián Segovia, tuvo que 
abonar las 6.200 pesetas correspon
dientes para que el encuentro se 
celebrase.

Por fin, el conjunto prudencista

Tercer trofeo Discolandia: un maratón deportivo de alto nivel
El fútbol sala contará con equipos de Primera División Además habrá tenis,

baloncesto, karate y tiro con arco

Con motivo del tercer trofeo Discolandia, se celebrará la próxima 
semana, concretamente los días 21, 22 y 23, una gran cantidad de 
espectáculos deportivos que van desde el casi obligado fútbol sala, al 
tenis o al tiro con arco.

En esta última especialida toda
vía no se ha concretado qué es 
exactamente lo que se va a organi
zar. La Federación de Tiro con Ar
co preferiría una reunión a nivel 
competitivo de 18 y 25 metros, con 
sesenta tiradas para cada distan
cia. El problema es que, debido a la 
multitud de deportes y de compe
ticiones que se realizarán en estos 
días, la competición de arqueros es 
demasiado extensa. No hay tiempo 
para tanta tirada. En todo caso, lo

Los árbitros se negaron a pitar si no cobraban antes

ha logrado pasar a la final de un 
torneo de ferias al derrotar al equi
po de la zona por dos goles a uno. 
Victoria que, aunque pírrica, col
ma de alguna manera las ilusiones 
de los chicos de Carlos Canellada, 
tras el descalabro que sufrieron en 
el pasado trofeo de mayo.

El encuentro nocturno del pasa
do miércoles fue muy competido, 
aunque el conjunto blanquiazul 
—mas avenzado en estas lides- 
demostró ser superior a los rojillos 
de Jaime. El encuentro tuvo dos 

que se haría sería suprimir la tira
da de dieciocho metros y dejar la 
más espectacular o dejar al deporte 
del arco fuera de competición, sólo 
a nivel de exhibición. Lo que es 
seguro es que este deporte se dará 
cita en las jornadas del trofeo Dis
colandia, pues el pabellón cubierto 
está acondicionado con paredes de 
madera en donde se colocarán las 
dianas.

Este es el calendario de compe
ticiones:

(1), Julio (0) y Fernando (0). En el segundo tiempo, José 
(0) sustituye a Fernando, y Pepe II (s.c.), Miguel.

ARBITRO: Delegado del Pino, auxiliado en las ban
das por los señores Giralt García y Cantalejo Castillo. 
Realizaron un gran arbitraje.

GOLES: 1-0. Cuando corría el minuto seis de partido, 
Sito, de tiro cruzado, bate a Loarte. 2-0. Luna, desde 
fuera del área, de un gran disparo bate de nuevo a 
Loarte en el minuto veinte. 2-1. En el minuto 52, Mon
tejo bate de cerca a Zaldúa.

partes muy diferenciadas. La pri
mera, de total dominio del San 
Prudencio, donde destacó princi
palmente su línea de defensa, que 
se convertían en innumerables oca
siones en auténticos delanteros, es
pecialmente Luna, que fue el mejor 
hombre sobre el terreno de juego.

En cambio, la segunda parte es
tuvo muy igualada, y a veces hasta 
la garra del conjunto de la zona 
pudo con la clase de los filiales ta
laveranos, donde estaban hombres 
pocos acertados en la noche de

Día 21: 16 horas, tenis indivi
duales Toledeport-Discolandia; 18 
horas, fútbol sala infantil entre Di
putación y Discolandia; a las 19 
horas, Angel del Alcázar-HH Ma- 
ristas; 20 horas, partido de balon
cesto entre MCA de Madrid y se
lección de Toledo; 11,30 horas, 
partido de baloncesto entre BM 
Leganés y D. Jucundiano.

Día 22: 16 horas, tenis indivi
dual, Toledeport-Discolandia; 18 
horas, competición de karate entre 
Katas-Rumite y Escuela Shotokan; 
19 horas, partido para tercero y 
cuarto puestos de fútbol sala in
fantil; 20 horas, partido de fútbol 

hoy. Uno de estos hombres fue 
Mauri, que, situándose en una zo
na de nadie, prefirió ver el juego de 
lejos a intentar ayudar a sus com
pañeros en pasar esta semifinal. 
Evidentemente, Mauri ha cambia
do mucho tras su paso por Los Na
valmorales; esperemos que mejore.

La capacidad de entrega de am
bos bandos ha sido el denominador 
común de un encuentro soso y algo 
falto de calidad. Lo único sobresa
liente de este encuentro fue el go- 
lazo que realizó Luna, amén de 
algunas jugadas individuales de 
Miguel o de Clavero y Moreno.

«Así, el San Prudencio ya es fi
nalista del Trofeo de Ferias, que 
varió el dicho popular español para 
componer el: «A la segunda fue la - 
vencida.»

E. JIMENEZ

sala sénior entre Arquitectura y 
MCA; 21,30 horas, partido fútbol 
sala sénior entre Radio Madrid- 
Turismo Portugal y Discolandia.

Día 23: 16 horas, tenis indivi
dual entre Toledenort y Discolan
dia; 18 horas, exhibición de karate 
entre Escuela Shotokan y Santa 
Bárbara; 19 horas, gran final del 
torneo de fútbol sala infantil; 20 
horas, tercero y cuarto puestos del 
torneo de fútbol sala sénior; 21,30 
horas, gran final del trofeo sénior 
de fútbol sala.

Las localidades pueden coni- 
prarse en taquilla o bien en 1 oie- 
deport, Discolandia y Supercass.
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_ Tenis------------------------------ -----------------

El VI Trofeo de Tenis 
Ciudad de Talavera 
dará hoy comienzo

Hoy viernes da comienzo este torneo, a partir de las seis de la tarde 
en las tres pistas que se hallan dispuestas para tal fin en el polideporti
vo municipal El Prado. r H

José Luis González perdió uno 
de sus récords, el de 1.500

Ya se encuentran en nuestra 
ciudad los tenistas que asistirán al 
torneo para la fase previa, que, co- 

. mo ya se ha anunciado en diversas 
ocasiones, tendrá lugar del 17 al 19 
del presente mes. La fase final se 
celebrará a partir del día 20.

Entre los muchos jugadores par
ticipantes han confirmado su asis
tencia Moreno, del Club de Tenis 
Valencia; Fargas, del Club de Te
nis Barcelona; Ernesto Vázquez y 
Aransay, del Club de Tenis Cha- 
martín; Arbelo, de Canarias; Juan 
Carlos Andrade, del RACE, y los 
americanos Devend y Went, que se 
presentan entre los favoritos del 
torneo.

Como dato a tener en cuenta es 
de resaltar que en las cinco edicio
nes que ya se han celebrado los 
ganadores de las mismas han sido 
siempre jugadores distintos.

El breve historial de los cinco 
torneos celebrados es el siguiente:

1977:' Campeón, José López 
Maeso; finalista, Juan Carlos An

Brillante clausura de los juegos 
deportivos de Ocaña

En el salón de la Casa de la Cultura, con el recinto lleno a rebosar, 
se clausuraron los juegos deportivos celebrados con motivo de las 
fiestas patronales de Ocaña. En el salón de actos se ofrecía un espec
táculo poco corriente, con multitud de jóvenes que se dieron cita para 
recoger los galardones conquistados en sus diferentes actuaciones de
portivas.

Esta clausura fue presidida por 
el delegad;) provincial del CSD, 
Enrique Corcuera; el presidente de 
la Federación de Tenis de Mesa, 
alcalde y concejales, damas de ho
nor y los miembros de la Directiva 
de la Sociedad Deportiva Ocaña, 
que entregaron a todos los partici
pantes de la llamada Olimpíada 
Ocaña 82 trofeos y medalles con
quistados con su esfuerzo y sacrifi
cio en la noble tarea que es el de
porte.

El acto fue abierto por el presi
dente de la SD Ocaña, Fermín 
Gaseo, quien explicó qué era su so
ciedad y cuáles sus fines, cediendo 
pronto la palabra al señor Corcue
ra, que, tras agradecer las palabras 
de presentación hacia su persona, 
valoró extensamente la labor reali
zada por la sociedad en pos del 
deporte, alentándola a seguir la lí
nea marcada por la trayectoria de 
la SD Ocaña. También elogió al 
Ayuntamiento por su esfuerzo para 
la promoción deportiva, al mismo 
tiempo que ofreció la disposición 
del CSD para cuanto necesitara el

El Club Atletismo Almazara-Crisol 
continuará su promoción 
en octubre y noviembre

Celebrará pruebas por barrios
El Club Atletismo Almazara- 

Crisol, que como puntualmente 
nos informaba nuestro correspon
sal, en la localidad moracha, cele
bró el pasado domingo una prueba 
de promoción encaminada a captar 
nuevos valores, para lo cual la 
prueba, salvo la categoría absoluta, 
estaba reservada a atletas nacidos 
° que estudiaban en Mora, no tiene 
prevista una fase de estancamiento 
en su proceso de desarrollo. Es su 
deseo de la práctica atlética cale en 
los habitantes de la localidad mo
ncha; prueba de ello es el hecho de 
que en la competición absoluta del 
domingo pasado, aparte de ser 
abierta para lograr una mayor par
ticipación, no registró la presencia 
de ningún atleta federado de Mora 

edades, para que la predis- 
Posición de los aficionados mayo- 
res morachos a participar fuera 
mayor. La intención, según nos 
r j gestaba el presidente de la en- 
iuad, Félix Jiménez Sánchez, no 
s otra que el que una vez atraído 

li„8eniOr> sus descendientes, fami- 
ares,o amigos, lo harían a conti- 
uacion, aumentando de esa forma 
numero de practicantes.

drade.
1978: Campeón, José Mandari

no; finalista, Ernesto Vázquez.
1979: Campeón, Juan Carlos 

Andrade; finalista, José Mandari
no.

1980: Campeón, Ernesto Váz
quez; finalista, José Mandarino.

1981: Campeón, Jairo Velasco; 
finalista, Ernesto Vázquez.

Hay que resaltar que el único 
jugador que ha intervenido en los 
cinco torneos celebrados ha sido 
Ernesto Vázquez, que una vez más 
contaremos con su presencia. Su 
palmarás queda reflejado en un 
primer puesto y dos subcampeona
tos.

Los aficionados podrán presen
ciar los partidos de este interesan
te torneo toralmente gratis, recor
dándoles que los mejores partidos 
de cada jornada se celebrarán a 
partir de las ocho y media de la 
noche.

T. SERRANO

deporte ocañense.
En su intervención valoró gran

demente el acontecimiento poco 
usual de la visita de la Embajada 
china, que ofreció un singular es
pectáculo en los salones El Túnel, 
frente al equipo de tenis de mesa 
de la SD Ocaña, que perdió por un 
contundente 5-1, como era de es
perar. Los campeones del mundo, 
sin embargo, felicitaron sincera
mente a estos participantes por su 
alto grado de preparación.

La clausura de los juegos depor
tivos fue importantísima y no tiene 
precedentes. Al final de la misma, 
el delegado provincial estrechó la 
mano del presidente de la SD Oca
ña, quien,profundamente satisfe
cho, afirmó: «Estamos orgullosísi- 
mos de cuanto hemos realizado y, 
sin temor a equivocarme, puedo 
afirmar que tengo el mejor equipo 
en el terreno deportivo que creo 
jamás exista. Sin ellos no hubiera 
sido posible este gran sueño.»

OLCADE

Durante los meses de octubre y 
noviembre, como preludio a lo que 
será la temporada de campo a tra
vés, este animoso club moracho 
tiene previsto celebrar varias prue
bas: en total, cuatro, pero de una 
original manera. Dividirán la loca
lidad en cuatro zonas, celebrando 
cada una de ellas una prueba en la 
que participarán exclusivamente 
atletas que pertenezcan a esos ba
rrios, siendo la prueba sénior 
abierta a todo el mundo y de carác
ter popular, como lo fue la del pa
sado domingo.

No hay duda que este nuevo 
club, dirigido por el animoso Félix 
Jiménez, demuestra una inercia 
bastante importante, que se ven
drá a sumar al empuje demostrado 
por los demás clubs de la provin
cia, que están haciendo del atletis
mo un deporte importante a nivel 
provincial e incluso nacional. Si no 
cejan en su empeño, pronto darán 
mucho qué hablar, y si no, espere
mos a que las primeraspruebas se
rias y federadas se celebren en 
ellas se verá palpablemente la la
bor que ahora han iniciado estos 
entusiastas del atletismo moracho.

A bascal José Luis González

El toledano José Luis González, 
continuando lo que viene siendo 
para él un año nefasto, ha perdido 
una de las tres plusmarcas nacio
nales que poseía, quizá la de la 
prueba que recibe sus mayores pre
ferencias, la de 1.500 metros.

El día 14, en los Golden Gates 
celebrados en Roma, a continua
ción de los Campeonatos de Euro
pa de Atenas, que tan exitosos han 
resultado para los españoles, el 
santanderino José Manuel Abas-

—Ciclismo___________________________
Mañana, II Trofeo Glogevi en Polán

Mañana sábado, a las cinco y rhedia de la tarde, se disputará en Polán 
sobre circuito urbano el II trofeo de ciclismo de esta localidad toledana. 
El desarrollo del circuito es el indicado por la Federación Española de 
Ciclismo, y participarán alevines, infantiles y promesas.

El Trofeo Glogevi se lo llevarán los campeones en cada una de las 
categorías, ademas de otros trofeos menores del mismo nombre para los 
cinco primeros en meta. De los puestos del sexto al décimo se concederán 
medallas y habrá también un trofeo especial para el primer promesa local 
federado.

Como es normal en todas las pruebas, se recuerda a los participantes 
la obligatoriedad del empleo de casco protector. La inscripción se realiza
rá en la línea de salida desde media hora antes de la misma.

Los campeonatos 
de esgrima 
empezaron ayer 
con alevines 
y mujeres

Ayer jueves comenzaron los 
campeonatos de esgrima provincia
les, que estaban un poco en el aire 
por falta de aparato señalizador. 
Afortunadamente, los esgrimistas 
consiguieron que la Escuela de 
Gimnasia les dejara el suyo y están 
esperando ahora que venga uno de 
Madrid de un momento a otro.

De todas formas, los campeona
tos provinciales no van a tener 
continuidad durante este fin de se
mana, como se tenía previsto, ya 
que hay algunos tiradores que no 
pueden participar, y como son po
cos los esgrimistas federados en 
Toledo, la organización de este ti
po de campeonatos se realiza como 
en familia.

Ayer, como decimos, comenza
ron con la competición de alevines 
y de damas —de éstas hay aún me
nos federadas—. El resto de las ca
tegorías, júnior y absolutos, se ce
lebrarán a lo largo de la próxima 
semana en días laoorables. Partici
parán los miembros del Club de 
Esgrima, entre ellos Fernando Ló
pez Luengo, que ganó en los nacio
nales júnior del pasado año en Ma
drid. Otro importante tirador en la 
categoría júnior es Mariano Ra
mos.

Hay que decir que todos partici
parán en todas las distintas espe
cialidades: florete, sable y espada.

También cuenta, cómo no, el 
presidente de la Federación de Es
grima, Helio Martín, un hombre 
que lleva quince años practicando 
habitualmente este deporte.

El fin de semana siguiente a la 
conclusión de los campeonatos está 
pendiente de celebrarse también 
una competición de veteranos. Di
gamos también, para terminar, que 
el Club de Esgrima tiene una com
petición a nivel nacional en Cáce- 
rés, donde ha sido invitado, según 
comunicación que les llegó antea
yer a los esgrimistas toledanos. 

cal, que defiende los colores del 
C. F. Barcelona y que en Atenas 
logró la medalla de bronce sobre la 
distancia, rebajó en un segundo y 
ventinueve centésimas (3-33-12) la 
marca que poseía el toledano 
(3-34-41), lograda en julio del pa
sado año en Estocolmo, en el mes 
que tan propicio resultó al toleda
no. El santanderino quedó detrás 
del alemán Wessinghage, campeón 
de los 5.000 metros en Tos Campeo
natos de Europa, y que logró la

Cerrado el plazo de inscripción 
para el II Trofeo de Moto-Cross 
Ciudad de Talavera

El Moto-Club Talavera ha cerrado el plazo de inscripción para la 
magnífica competición que tendrá lugar en el circuito def Cerro Negro 
el próximo día 19. El total de inscritos para la prueba de categoría 
super-senior de 250 c. c. es de treinta y cuatro corredores, entre los 
que se encuentran los mejores clasificados, a nivel nacional, de 125 
c. c. y 250 c. c. Entre los dieciocho inscritos para la prueba júnior de 
250 c. c. también se hallan algunos de los mejores corredores de esta 
categoría, como Angel Vargas Pineda.

En fin, ya sólo queda ultimar detalles técnicos para el que se espera 
sea un gran espectáculo deportivo, que por sus propios valores se ha 
convertido en la estrella de las celebraciones deportivas de ferias.

Lista de inscritos 
Nombre

1 Toni Elias Deix...................
6 Pablo Colominas Alpuente.
8 José L. Mendoza.................
9 

21 
22 
23 
24 
25 
26 
27 
28 
29 
30 
31

Jorge Elias Deix......................
Juan Otero Lavilla..................
Simón Martín de la Parte......
José María Jiménez Reyes.....
Manuel Jorge Gómez (Álpea). 
Joaquín Mira Pinol ................
Federico García Gallego..........
José María Boza González.....
Cándido Rovira García...........
Mario Ros Bodi........................
Ramón Vila Martín.................
Manuel Grujera Aranda..........

32 Armando Guerrero Guirado.
33 Gregorio Moreno Pérez........
34 Fernando Rodríguez Pérez...

Relación de inscritos Categoría Júnior 250 c. c.
1 Angel Vargas Pinedo.........
2 Antonio Aguado Ruiz.... ....
3 Gustavo Menéndez García.
4 Alfonso Parra López..........
5 Dionisio Menchero Vegue..
6 Enrique Bernal Reinado....
7 Juan J. Vizcaya..................
8 Ángel García López.......

J. Luis Alvarez Alarcón.9 
10 
11 
12 
13 
14 
15 
16 
17 
18

Julián Rodríguez Oed.............
Pedro L. Tejada Oliva...........
Joaquín López Garrido..........
Fernando Granado Moreno.... 
Domingo Vetas Insulas..........
Francisco Sánchez Flórez......
Agustín Martín de la Fuente. 
Alberto Sanz Santillana.........
Germán Martín Hervás.......... 

mejor marca mundial de la tempo
rada sobre la distancia (3-32-85).

Al toledano aún le quedan las 
mejores marcas sobre las distan
cias de 3.000 metros (7-46-57) y la 
milla (3-45-67), pero la pérdida de 
la plusmarca de 1.500 no debe ser 
sino un acicate para el atleta tole
dano para lograr recuperarla en 
cuanto se encuentre en plena for
ma.

En esta temporada resultará im
posible dados los problemas físicos 
por los que ha pasado el atleta sa- 
greño, pero en la temporada próxi
ma, con la vista puesta en los Cam
peonatos del Mundo y en los re
cientemente concertados Juegos 
Iberoamericanos, puede ser un 
propicio momento para recuperar 
lo que hasta ahora ha sido algo 
tradicional en él: el número uno 
del medio fondo nacional.

Indudablemente, la empresa se
rá problemática dada la fuerte mo
ral que debe haber adquirido el 
santanderino tras sus recientes éxi
tos, pero poseyendo la calidad de 
José Luis González, no hay empre
sa imposible. Sólo será cuestión de 
tiempo el lograrlo.

Marca Población Clase

Derbi Barcelona Super
.. KTM Alicante Super
.. KTM Castellón Super

Derbi Barcelona Super
. Suzuki Pontevedra Super
. Yamaha Valladolid Super
. Suzuki Madrid Super

Gilera Madrid Super
Beta Alicante Super

Maico Cuenca Sénior
Beta Badajoz Sénior

. Maico Cáceres Sénior

. KTM Castellón Sénior
Beta Badajoz Sénior

Maico Madrid Sénior
. Montesa Talavera Sénior
. Montesa Madrid Sénior
. Montesa Cáceres Sénior

Suzuki Madrid
Montesa Toledo
Montesa Madrid
Montesa Ciudad Real
Montesa Toledo
Montesa Madrid
Anvian Toledo
Anvian Toledo

JL Moto Madrid
Montesa Madrid

Maico Plasencia
Montesa Plasencia
Montesa Plasencia

SWM Talavera
Montesa Madrid
Montesa Madrid
Montesa Madrid
Montesa Madrid



18-1X4982
Toledo

pág. 39

Ocurrido en el cerro de los Palos

El hijo del director del Banco de España 
y un amigo, muertos en accidente de tráfico

El coche donde viajaban chocó con un furgón

Un grave accidente de tráfico en 
el que resultaron muertos dos jóve
nes y otro con heridas de carácter 
grave es el suceso más importante 
ocurrido en nuestra capital duran
te las últimas horas.

Uno de los fallecidos, Alfonso 
María Ascarza Sánchez, de vein
tiún años de edad, era hijo del di
rector del Banco de España en To
ledo, y el otro, Francisco Martín 
Forero, de veinticinco años, hijo de 
un conocido industrial también de 
la capital. Por otra parte, se han 
producido en las carreteras provin
ciales otros cuatro accidentes con 
el balance de un herido grave y dos 
leves.

El primer accidente se produjo a 
las 19,40 horas de anteayer, en el 
kilómetro 5.300 de la carretera lo
cal número 54, en el lugar conocido 
como «el cerro de los Palos», cuan
do un vehículo .marca Seat 600, 
matrícula M-501999, conducido 
por Alfonso María Ascarza, chocó, 
por causas aún desconocidas, con
tra la parte anterior izquierda de 

-una furgoneta marca Ebro, matrí
cula TO-3140-D. conducida por 
Marcial de Paz Moreno, de cin

cuenta y dos años. A consecuencia 
del accidente, como apuntábamos 
al principio de la información, fa
lleció el conductor del primer vehí
culo y uno de sus acompañantes, 
resultando con heridas de carácter 
muy grave el joven Antonio Torre
cilla de la Cruz, de veintitrés años, 
y herido leve el conductor de la 
furgoneta.

El suceso tuvo lugar en una de 
las curvas más peligrosas de la ca
rretera de Toledo—Argés, en la 
cual se han producido ya bastantes 
accidentes, cuando los jóvenes, que 
venían de la mencionada localidad, 
se dirigían a Toledo. Como es lógi
co, al tratarse de jóvenes muy co
nocidos en los distintos ambientes, 
la noticia conmocionó en la capital 
y durante la mañana de ayer se 
sucedieron las escenas de dolor con 
los familiares. El funeral «corpore 
in sepulcro» se celebró a las seis de 
la tarde de ayer.

Según se observa perfectamente 
en las fotografías, el coche en el 
que viajaban las víctimas quedó 
prácticamente partido en dos y sus 

ocupantes sufrieron tales heridas 
que al pincipio se hizo difícil la 
identificación.

Por otra parte, ese mismo día se 
produjeron otros cuatro accidentes 
más, uno de ellos en el kilómetro 
59,700 de la carretera nacional V, 
situado en el término de Santa 
Cruz de Retamar, donde un vehí
culo marca Seat 131, matrícula 
M-7038-BF, conducido por Luis 
Fernández Jiménez, de cuarenta y 
cinco años, atropelló a Antonia 
Martín Martínez, de sesenta y sie
te años, la cual resultó herida de 
carácter grave.

Posteriormente ocurría otro en 
el kilómetro 9,900 de la carretera 
comarcal 401, situado en el termi
no de Argés, donde un turismo ma
trícula TO-1133-A chocó por al- 
cance_ contra otro matrícula 
M-5873-CZ, registrándose sola
mente cuantiosos daños materia
les.

Igual ocurría en el kilómetro 
135,120 de la caretera C-503, situa
do en el término de Puerto Rey, 
donde chocaron frontalmente un

El vehículo quedó totalmente destrozado a consecuencia del golpe

turismo marca Dodge, matrícula 
BI-29573, contra un Ford Granada 
matrícula B-8962-FF.

El último de los accidentes ocu
rrió en el kilómetro 63,850 de la 

carretera nacional 301, situado en 
el término de Ocaña, donde se pro
dujo una colisión por alcance entre 
un camión y un turismo, resultan
do dos heridos de carácter leve.

De un infarto en Mallorca

Falleció el ex gobernador militar 
de Toledo Eduardo Bayo

El grupo socialista se opone 
a la concesión de un permiso 
a la mujer del alcalde

La instalación de una marquesina en la plaza popular de San 
Bernardino, cuya petición era formulada por la mujer del alcalde 
en nombre de los trabajadores de su empresa, y una nueva infrac
ción urbanística cometida en los terrenos de los monjes cistercien- 
ses de San Bernardo fueron los temas más conflictivos analizados 
en la última reunión de la Comisión Permanente Municipal. El 
primero de ellos por la oposición del grupo socialista, y el segundo 
por estar aún sin determinar la sanción que se les impondrá a estos 
monjes por la famosa venta de terrenos.

El general Bayo durante la entrevista que le hizo YA antes de 
marcharse a su nuevo destino en Mallorca

El general de división Eduardo 
Bayo Hoya, ex gobernador militar 
de Toledo, falleció el pasado miér
coles de un infarto de miocardio en 
su residencia de Palma de Mallor
ca. El ilustre militar dejó Toledo al 
ser ascendido al grado que poseía 
actualmente, siendo designado go
bernador militar de Mallorca.

El señor Bayo Hoya, que se des
pidió de Toledo en agosto de 1981, 
residió en nuestra ciudad durante 
Uias^ de nueve años. Precisamente 
aquí fue ascendido a general de di
visión, siendo confirmado en poco 
tiempo como director de la Acade- 
ftuay gobernador militar. En Tole- 
d° nació su hija, que actualmente 
tiene diez años. Contrajo nupcias, 
Va mayor, con Josefina Molina 
enanco.

Según unas declaraciones he
chas a -YA de Toledo, momentos 
antes de su partida a Mallorca, era 
un enamorado de Toledo, en cierto 

modo influenciado por los pareci
dos de nuestra ciudad con la capi
tal de provincia donde nació, Sala
manca. Ingresó en el Ejército en 
1936, interviniendo en la guerra ci
vil como alférez provisional. Poste
riormente ingresó en la Academia 
Militar, alcanzando el generalato 
en 1978.

El general de división Bayo Ho
ya era un hombre amable y accesi
ble, eminentemente militar, como 
él mismo se definía. Sobre el 23-F 
nos dijo: «El 23-F nos causó asom
bro y desconcierto.» Como se recor
dará, al general Bayo le sustituyó 
como gobernador militar de Tole
do Francisco Vidal Garau, que 
unos meses después sufrió una he
miplejía, quedando semiparalítico 
y fuera de servicio. A éste le sustU 
tuvo el general de brigada José 
Gastón, actual director de la Aca
demia y gobernador militar de To
ledo.

En el orden del día de la reu
nión figuraban un total de 21 
puntos, en los que se debatieron 
61 asuntos. En el apartado de 
personal fueron aprobadas por 
unanimidad las bases para la 
convocatoria de la plaza del ar
quitecto municipal, acordándose 
también la creación de una se
gunda plaza para el mismo pues
to. siendo aprobadas, asimismo, 
todas las licencias de obras ma
yores presentadas.,

El punto polémico surgió 
cuando se presentaron tres solici
tudes para la instalación de mar
quesinas en distintos puntos de 
la ciudad, una de las cuales era 
presentada por Inés Gírate Ma
ría, esposa del alcalde, en repre
sentación de los trabajadores de 
la empresa Santo Tomé, que pre
tendían explotar dicha marquesi
na en la popular plaza de San 
Bernardino. Al parecer, y según 
comentó el mismo alcalde, dicha 
petición fue presentada hace 
tiempo, entrando en el registro 
con fecha 1 de agosto y, poste
riormente. hace escasos días, era 
presentada otra por la firma Chi- 
rón para el mismo lugar. Si bien 
la Permanente optó por aprobar 
la concesión a la señora Gárate, 
el concejal socialista, Martín Mo
lina, —siempre según versión del 
alcalde—, mostró su total oposi
ción al asunto en unos términos 
bastante bruscos y solicitó que 
esto constase en acta. Así. pues, 
es posible que ante tal reacción 
los trabajadores de la empresa 
Santo Tomé opten por desistir en 
su empeño. Otra de las marquesi
nas será instalada en la calle de 
Santa Fe.

Por otra parte, se dio el visto 
bueno a instancias varias y se 
acordó que el alcalde haga las 
oportunas gestiones para que la 
UNESCO declare a Toledo como 
monumento histórico artístico de 

interés mundial, con lo cual po
dríamos acogernos a ayudas im
portantes para restauración.

Se aprobaron también, éntre 
otras cuestiones, una propuesta 
para adaptar el acceso al Ayunta
miento para los minusválidos, 
una moción del señor Rosa para 
la instalación de césped y riego 
en la pista de atletismo del Salto 
del Caballo, una propuesta del 
concejal de Enseñanza apuntan
do la posibilidad de que el Ayun
tamiento conceda una beca para 
el Centro Universitario y, por úl
timo, la elaboración e impresión 
de 20.000 octavillas para repartir 
entre la población sobre el tema 
de basuras.

Por otra parte, el segundo 
punto conflictivo, y que dejo a los 
presentes de «una pieza», fue un 
informe presentado por la comi
sión de Urbanismo, dando cono
cimiento de una nueva urbaniza
ción ilegal en los terrenos de los 
monjes cistercienses de San Ber
nardo, donde se ha procedido a 
realizar unas carreteras sin per
miso de ningún tipo. Lógicamen
te, la comisión aprobó, también 
de forma unánime, que tales ca
rreteras sean destruidas y se 
vuelva a poner el terreno según la 
forma original. Ante este hecho, 
el alcalde manifestaba su indig
nación, máxime con el revuelo 
que la parcelación de tal terreno 
trajo consigo, y cuya sanción a los 
monjes aún no se ha llevado a 
cabo.

Por último, se aprobó el trasla
do de la estatua de Alfonso VI a 
la rotonda de la avenida de la 
Reconquista, la emisión de unos 
medallones, según el modelo que 
fue robado en la bienal del Tajo, 
y se informó sobre un incidente 
laboral ocurrido con unos em
pleados de obra del Ayuntamien
to, que han ^ido expedientante

En julio sufrieron 
un siniestro similar

Tres millones 
y medio 
de pérdidas 
en el incendio 
de la 
fábrica de papel

A tres millones y medio de pese
tas ascienden las pérdidas de un 
incendio ocurrido en la tarde de 
anteayer en la fábrica de papel 
Mateix, S. A., situada en la carre
tera de Valdelobos de nuestra ca
pital. Se da la circunstancia de que 
concretamente el 20 de julio se 
produjo otro hecho similar en la 
misma fábrica ascendiendo las pér
didas en aquella ocasión a siete mi
llones de pesetas.

Las causas del mismo aún se 
desconocen si bien ayer el encarga
do de la empresa manifestaba que 
ya no descartan, como lo hicieran 
en ocasiones anteriores, la posibili
dad de que fuera provocado.

Según nos comentaba el propio 
encargado, el incendio se desenca
denó aproximadamente a las siete 
de la tarde en un patio de la fábri
ca destinado a almacenamiento de 
papel y chatarra y materias primas 
por lo cual al tratarse de materia
les altamente inflamables se pro
pagó rápidamente. En los trabajos 
de extinción que se realizaron por 
espacio de nueve horas, hasta las 
cuatro de la madrugada, intervi
nieron el cuerpo de bomberos y el 
personal de la empresa que se en
contraba en el lugar.

Al ser preguntado nuestro inter
locutor por las posibles causas, éste 
nos comentaba que no sabía ya qué 
pensar, y si bien en el incendio del 
mes de julio se descartó toda posi
bilidad de que fuera provocado, en 
esta ocasión y por darse idénticas 
circunstancias que en el anterior 
no se ha descartado.

PRECISAMOS JOVENES 
VENDEDORES AMBOS 
SEXOS Y UN/A JEFE 

DE GRUPO
Mínimo 750 ptas/día + comisiones. 
Cobro diario. Contrato mercantil. Inte
resados presentarse Hotel Maravilla, 
de 10 a 13 h. de* l|oy, preguntando 

Sr.'Martínez
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La ministra de Cultura de la India
llega hoy a Toledo

En la provincia de Toledo

La ministra de Cultura de la India, con los ministros españoles de 
Cultura y Asuntos Exteriores

El ex gobernador civil 
encabezará la lista
al Congreso del CDS

YA de Toledo ha obtenido los nombres de la gestora provincial

Fernando Montero encabezará la lista del 
Centro Democrático y Social (CDS) en Toledo, 
según ha sabido YA de Toledo de fuentes de 
máxima solvencia. El ex gobernador civil de 
toledo, después de mucha insistencia, nos pro

porcionó los diez nombres que componen la 
gestora provincial del CDS en la provincia, 
órgano que regirá los destinos del partido en 
Toledo hasta la celebración del congreso na
cional.

A las once de la mañana de hoy 
llegará a nuestra ciudad la minis
tra de Estado para la Cultura y la 
Educación de la India, Sheyla 
Kaul. Esta personalidad hindú se
rá recibida en la Puerta de Bisagra 
por el director provincial de Cultu
ra, Amador Domingo. Tras realizar 
una visita por los principales mo
numentos de nuestra ciudad, el sé

No habrá miembros del partido de Ordóñez

El comité federal del PSOE aceptó 
íntegramente las listas de Toledo

El comité federal- del PSOE aceptó a primeras horas.de ayer las listas 
para el Congreso y el Senado elaboradas y remitidas en su día por el 
comité ejecutivo provincial. Según ha podido saber YA de Toledo, no se 
ha introducido ningún cambio y, por tanto, no se ha cumplido el rumor 
de inclusión de un miembro del Partido de Acción Democrática en el 
hueco dejado por Pablo Tello al no presentarse el tercero en la candidatu
ra al Congreso.

Toledo estuvo representado por Francisco Ramos Fernández-Torreci- 
11a y por Pablo Tello. El primero encabezará la lista del PSOE al Congre
so por la provincia de Toledo. El segundo seguirá de alcalde de Talavera. 
Después de varios intentos conseguimos hablar con aquél. Sobre las diez 
de la mañana de ayer permanecía acostado, no por pereza, sino simple
mente descansando del esfuerzo realizado durante el día anterior. La 
reunión del comité federal finalizó a las tres de la madrugada de ayer. 
Una media hora antes de finalizado el encuentro se tocaron las listas de 
Toledo, dentro de las propuestas hechas por el partido a nivel de Castilla- 
La Mancha. Según expresó a YA de Toledo el señor Ramos, la discusión 
de las candidaturas toledanas fue mínima, pues nadie expresó alegación 
alguna, por lo aue fueron asumidas íntegramente y en breve tiempo.

Al preguntarle si 'Toledo se hizo fuerte para que no le metieran un 
miembro del PAD, partido de Fernández Ordóñez, el señor Ramós expre
só a nuestro diario que en ningún momento tuvieron que negarse a nada, 
ya que no se contempló tal posibilidad. «No obstante, cualquier modifica
ción que hubieran tenido que hacer a propuesta del órgano nacional 
habría sido bien contemplada, pues siempre estas propuesas son acerta
das», nos contestó el hasta la disolución de las Cortes diputado en el 
Congreso por Toledo.

Por tantc^ las listas al Congreso y al Senado del PSOE en la provincia 
son las siguientes. A la Cámara Baja, Francisco Ramos, Jesús Fuentes, 
Ana María Abascal, Julián Checa y Agustín Jiménez Crespo. A la Cámara 
Alta, Manuel Díaz Marta, Eladio Luján y Ricardo Sánchez Candelas.

En la reunión del comité federal se comentaron las posibilidades del 
PSOE de Toledo en los comicios del 28 de octubre: «Los resultados a 
priori son tan buenos que no acabamos de creérnoslbs. Sin pecar de 
optimistas, creo que nos convertiremos en la primera fuerza política en 
la provincia y con diferencia sobre la segunda.»

El PCE presentó oficialmente 
sus candidaturas
Ramos encabezará la del Congreso

Gabriel Ramos Aparicio será, definitivamente, el hombre que 
encabezará las listas del PCE de Toledo para el Congreso de los 
Diputados, según se confirmó en una rueda informativa en la sede 
de dicho partido en nuestra capital. Asimismo, el comité central de 
la organización política aprobó que Angel Dorado, Felipe Miguel, 
Eduardo Salvador y Gregorio Merchán fuesen números dos, tres, 
cuatro y cinco, respectivamente.

Para el Senado, el PCE pro
vincial presentará tres candida
tos, al no existir acuerdo con el 
PSOE, y estos serán Alejandro 
Moreno, Juan Manuel Martín y 
Salvador Junquera. Por otro la
do, Apolonio Recuero y Julián 
Rasero son los nombres de los 
dos suplentes del partido en la 
candidatura al Congreso.

En la reunión informativa, 
Salvador Junquera, portavoz del 
PCE, señaló que el objetivo será 
mantener esos 29.000 votos obte

quito se dirigirá al parador nacio
nal Conde de Orgaz, donde tendrá 
lugar una comida oficial.

Por otra parte, tenemos que 
añadir que dentro de breves fechas 
se espera en nuestra ciudad la visi
ta del Presidente de la República 
del Camerún, que también disfru
tará de la contemplación de los 
monumentos toledanos.

nidos en las anteriores elecciones, 
aunque el presupuesto comunista 
para organizar esta campaña as
cenderá únicamente a 2.800.000 
pesetas. Esta cantidad es aproxi
madamente el doble de lo que se 
gastó-dicho partido en las ante
riores elecciones generales, y la 
fuente de ingresos más importan
te para su financiación serán 
unos bonos de 100 pesetas elabo
rados por los comunistas, de los 
que piensan vender alrededor de 
20.000.

El portavoz de la gestora 
provincial del CDS, Fernando 
Montero, no ha querido hacer 
públicos los nombres que com
pondrán las listas al Congreso y 
al Senado. Como se sabe, el 
plazo de presentación de candi
daturas finaliza mañana do
mingo. No obstante, YA de To
ledo ha podido conocer la com
posición de la gestora. «Calculo 
que sobre un 50 por 100 de es
tos hombres se presentarán al 
Congreso y al Senado», nos de
cía el ex gobernador civil. Los 
primeros diez hombres del par
tido de Suárez en la provincia 
de Toledo son los siguientes: 
Un empleado en una empresa 
privada de apellido Bretaño 
que no ha estado vinculado a 
ningún partido hasta el mo
mento. En la actualidad tiene 
alrededor de cincuenta y cinco 
años. Es de Toledo. De la capi
tal también es María Dolores 
Calvo Cirujano, directora de 
una guardería de la ciudad y 
hermana precisamente de José 
María Calvo Cirujano, destaca
do miembro de UCD local. En 
la gestora provincial aparecen 
dos mujeres más: María del Pi
lar Flores, pintora de profesión

AP prepara un gran montaje

Manuel Fraga 
visitará Toledo 
el próximo jueves

El presidente nacional de Alian
za Popular estará en Toledo el pró
ximo 24 de septiembre, según ha 
podido saber YA de Toledo en 
fuentes bien informadas. A la hora 
de redactar esta información se 
desconocía si la visita del líder 
aliancista estaba motivada única
mente para entrar en contacto con 
la provincia, ante las próximas 
elecciones, o si se había elegido To
ledo para realizar una especie de 
convención del partido con la pre
sentación de listas de AP corres
pondientes a las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha y las dos de 
Extremadura.

En AP de Toledo había ayer un 
regocijo general al confirmarse la 
visita de Manuel Fraga Iribarne, 
que desde hace dos años no venía a 
la provincia. En cierto modo, la 
presencia del señor Fraga el próxi
mo viernes ha creado cierto nervio
sismo entre los líderes proviciales 
porla precariedad de tiempo, pues 
quieren preparar en su justo térmi
no la llegada para hacer el recibi
miento que merece el destacado 
político y aprovechar, en la medida 
de lo posible, su gancho electoral 
ante los próximos comicios. Por 
tanto, es de esperar que el 24 de 
septiembre Alianza Popular haga 
un gran montaje en la ciudad de 
Toledo.

Precisamente hace unos días AP 
se ha trasladado a un nuevo local, 
que servirá como centro electoral 
del partido. Se encuentra situado 
en la calle Cervantes. No está claro 
si la recepción a Manuel Fraga se 
hará en este local o si será en un 
almuerzo masivo en algún restau
rante toledano. Casi como seguro 
se sabe que el líder nacional llegará 
a Toledo sobre las 12,30 de la ma
ñana. Posiblemente al día siguien
te visite alguna provincia limítrofe, 
como Cáceres o Ciudad Real. 

y que ha expuesto con mucho 
éxito recientemente en Toledo, 
residente en Talavera de la 
Reina, y una maestra que no 
ejerce en la actualidad y que 
vive en Guadamur, apellidada 
Escribano, de unos, cincuenta 
años de edad.

Otro de los hombres del CDS 
es un comerciante de Polán, 
vinculado al sector del comer
cio con una fábrica de muebles 
y apellidado Guerra. El ex con
cejal de Valmojado Fernando 
Iglesias, maestro de profesión, 
forma también parte de la ges
tora provincial. Al parecer, este 
hombre se presentó a las elec
ciones municipales de 1979 co
mo independiente. Rafael Sil
ván Sen, alcalde de Almorox, es 
el único militante de UCD que 
se ha dado de baja en el partido 
para formar parte de la gestora 
del Centro Democrático y So
cial. De la zona de Talavera es 
Fernando Suárez, director de 
un colegio privado de Talavera 
de la Reina y ex presidente del 
Casino. El número nueve de la 
gestora es un joven estudiante 
de Derecho que no reside en 
Toledo, sino en Madrid. Solae- 
che, de veintitrés años, es el 

^PROFESION CON FUTURO
especialista en

ENERGIA SOLAR
S1STLMAS INTERNACIONALES DE METODOLOGIAS AVANZADAS. S A

@_SIDMA_
matrícula abierta-grupos reducidos 

INFORMATE
• PERSONALMENTE

O ESCRIBIENDO A: CALLE DEL CID 4 - MADRID »

• LLAMANDO A LOS TFS: 4-35-57-30 i 2-75-41-53

• ENVIANDO EL CUPON ADJUNTO .

LA CASERA, S. A.
PRECISA PARA SU FABRICA DE TOLEDO 

UN SUPERVISOR 
COMERCIAL

SE REQUIERE:
• Formación a nivel universitario.

. • Capacidad de trabajo.
• Buena presencia y facilidad de comunicación.
• Edad rio superior a treinta y cinco años.
• Carnet de conducir. .

SE OFRECE:
• La supervisión de la actividad comercial de la Empresa.
• La oportunidad de una rápida promoción. .
• Buen ambiente de trabajo. ‘
• Remuneración a convenir, según capacidad y formación del 

candidato.
• Entrenamiento intensivo a cargo de !a Empresa.

SE VALORA:
• ' Conocimientos comerciales o de «márqueting».
• Inglés hablado y escrito.

SE GARANTIZA: .
• La selección del candidato mediante entrevistas con .miembros 

de la Empresa.
• La toma de decisión antes del 15 de octubre próximo.
• Absoluta discreción para empleados.

Los candidatos deberán remitir su historial profesional y personal y 
fotografía, a la dirección de LA CASERA en Toledo, avenida Gene
ral Villalba, 10, bajo la referencia de «SUPERVISOR COMERCIAL». 

Se contestarán todas las solicitudes recibidas

hombre de confianza de Fer
nando Montero Casado de 
Amezúa, cabeza del partido en 
la provincia de Toledo.

El señor Montero calificaba 
su equipo como de joven, ho
mogéneo y con suficientes áni
mos para suplir la posible tara 
de inexperiencia política con la 
que partían. «Todos estamos 
muy ilusionados y esto es lo im
portante. Como Adolfo Suárez 
ha declarado, el CDS es un pro
yecto a medio plazo, y no nos 
interesan tanto estas elecciones 
como cuajar un buen partido», 
manifestaba el ex gobernador 
civil, para añadir a continua
ción que en las candidaturas al 
Congreso y al Senado tampoco 
habría nombres conocidos, co
mo ocurría con la gestora, pero 
sí todos honrados y trabajado
res. Nos comentó de nuevo que 
había hecho «oídos sordos» a al
gunas llamadas de militantes 
de otros partidos para incorpo
rarse al CDS en la provincia. El 
señor Montero anunció tam
bién a YA de Toledo que muy 
probablemente Adolfo Suárez 
visitaría la provincia, aunque 
desconocía cuándo.
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Piograma de ferias

¿a natación 
y la exposición 
ganadera, 
atracciones 
de hoy

T?n el día de hoy, muchos son los 
e Xios aue el Ayuntamiento de nuestra ciudad ha preparado para 
"iEsparcimiento de todos os tala- 
veranos. Los actos mas relevantes 
del programa para hoy son la expo- 
sicion de ganado selecto y razas 
Snas, en el marco del mercado 
nacional de ganado, y la clausura 
de los cursillos de natación en la 
piscina municipal.
‘ El resto del programa es como
Sl^e¡as 10 de la mañana: Exposi
ción de ganado selecto y razas ca- 
rUmw en el mercado nacional de 

baldía 23- v.
A las 11 de la manana: Visita a 

diversas fábricas de cerámica de la 
ciudad, dirigida por el profesor An
gel Ballesteros Gallardo.

A las 12 de la manana: Concurso 
de caballos en trabajo de arte y de 
doma a la vaquera y alta escuela, 
en la plaza de toros.

A las 6 de la tarde: Clausura de 
los cursillos de natación en la pisci
na municipal, con exhibición de los 
distintos estilos de natación.

A las 7 de la tarde: Desfile de la 
banda de cornetas y «majorettes» 
por la ciudad.

A las 8 de la tarde: Conferencia 
sobre «Alimentación de la oveja en 
las distintas fases de la reproduc
ción», a cargo del doctor Alfonso 
Vera y Vega, catedrático de la Fa
cultad de Veterinaria de Zaragoza. 
Escenario, salones Beatriz.

A las 9 de la noche: Verbena 
popular en el paseo central de la 
^Mameda.

A las 11 de la noche: En el poli- 
deportivo municipal proyección de 
la película «Novecento» (2.a parte).

A las 11 de la noche: En el paseo 
central de la Alameda, el «show» de 
Mariano García.

A las 12 de la noche: Actuación 
del grupo Alameda en el paseo cen
tral de la Alameda. A continua^ 
ción, y hasta la madrugada, seguirá 
la verbena popular.

Si el alcalde no se decide a revisar ¡os sueldos antes del martes

Los funcionarios del Ayuntamiento 
declararán huelga de celo

Enviar un escrito al alcalde firmado por los trabajadores del 
Ayuntamiento e ir a la huelga si para el próximo martes no se han 
satisfecho sus exigencias de revisión salarial fueron las dos 
medidas esenciales que los funcionarios del Ayuntamiento talave
rano adoptaron en la asamblea celebrada el jueves en el salón de 
plenos del organismo municipal, a la que asistieron más de cien 
funcionarios.

La asamblea, convocada por el 
comité de personal del funciona- 
riado para explicar la situación 
creada tras la última reunión 
mantenida con el alcalde, tenía 
que decidir una postura común 
de cara a posibilitar que al menos 
se abran las negociaciones entre 
las partes —congeladas en este 
momento por el alcalde— para 
que la equiparación salarial de 
los funcionarios de Administra
ción local, con respecto a la de los 
funcionarios de Administración 
civil, se haga definitivamente 
efectiva.

El comité, sin presidente
Pero la reunión asamblearia de 

los funcionarios había sido prece
dida por ciertas anomalías que 
habían provocado un gran males
tar entre los trabajadores munici
pales. Así, el mismo día en que se 
pidió permiso a la Alcaldía para 
poder celebrar la asamblea fue 
cesado en su trabajo el presiden
te del comité de personal, en si
tuación de contratado en el 
Ayuntamiento. La rescisión de 
este contrato venía justificada 
por parte de la Administración 
municipal en base a que ya había 
sido cubierta la plaza de técnico 
administrativo que ocupaba.

De todas formas, tal plaza, se
gún hemos podido saber, podría 
haber continuado siendo ocupa
da por el mencionado contratado 
y hasta ahora presidente del co

mité de personal, ya que de las 
cuatro plazas para las que se con
vocó concurso de oposición re
cientemente sólo fueron adjudi
cadas tres, quedando, por lo tan
to, libre una de ellas. Este hecho 
ha dado pie a muchas conjeturas, 
y entre las más resonantes está la 
de que la Administración munici
pal ha aprovechado esta 
coyuntura conflictiva para dar de 
baja a uno de los hombres que 
mas han hecho por posibilitar la 
apertura de negociaciones res
pecto a la revisión salarial.

Por otra parte, hemos tenido 
noticia de ciertas presiones reci
bidas por otros miembros del co
mité y que habrían sido llevadas 
a cabo por el delegado de perso
nal, un hombre que no ha sido 
capaz en ningún momento de en
frentar el problema de cara, ha
biendo puesto en manos del al
calde todo lo concerniente al mis
mo.

La asamblea, por tanto, se rea
lizó bajo la presidencia en funcio
nes de la secretaria del comité, 
Florencia Serrano, quien se en
cargó de dar cuenta a los reuni
dos de la conversación manteni
da con el alcalde, en la que le 
expusieron sus deseos de que los 
sueldos fueran revisados, propo
niendo una subida lineal de 
10.000 a 15.000 pesetas, a discutir 
entre las partes. La contestación 
del alcalde fue la de que estudia
ría la situación y encargaría di
versos informes económicos, he

chos que, como dábamos cuenta 
recientemente, no tenían como 
objeto más que el posponer el te
ma.-

Tras la exposición de la secre
taria del comité tomaron la pala
bra diversos asambleístas. Uno 
de ellos aludió a la rapidez con 
que se había 'negociado el conve
nio de los trabajadores de la ba
sura y la revisión salarial inme
diata a que se sometió. «El dinero 
tanto para los trabajadores de la 
basura emo para nosotros es el 
mismo, procede de las mismas ar
cas municipales, y por ello no en
tendemos que a ellos se les pueda 
subir el sueldo y a nosotros no», 
decía airada una de las asam
bleístas, miembro del comité de 
persopal.

«Hay un gran presupuesto ~ 
para obras, pero no para 
pagarnos»

Otro de los temas por el que 
los reunidos se sentían verdade
ramente molestos es por el hecho 
de que en Talavera se estén reali
zando gran cantidad de obras, 
para las que se han invertido 
unos presupestos desorbitados, 
mientras que a la hora de nego
ciar la subida salarial de los fun
cionarios se les responde que no 
hay presupuesto.

No cabe duda de que algunos 
sueldos de los funcionarios muni
cipales de Talavera son escasísi
mos y por ello una de sus preten
siones importantes es la de que la 
subida sea lineal y no porcentual, 
ya que en este último caso iban a 
ser perjudicados los Sectores más 
bajos en beneficio «de los altos 
jerifaltes». En este sentido, otro 
de los asistentes a la asamblea, a 
la que no acudieron los altos fun

cionarios y a la que se intentó 
invitar al propio alcalde, que no 
quiso recibir al miembro del co
mité encargado dq tal misión, di
jo que al alcalde «no le afecta el 
problema de los funcionarios, pe
ro si cobrara lo que nosotros sí le 
afectaría; como se lleva la cartera 
llena, pues no protesta; lo mismo 
que los altos funcionarios, que se 
portan bien con nosotros en los 
despachos, pero no vienen aquí a 
dar la cara».

El problema para los reunidos 
estaba en abrir un cauce de nego
ciación por el que ni siquiera se 
ha optado por parte de la Alcal
día. Por ello, y en vistas de que 
los cauces diplomáticos habían 
sido agotados según el comité de 
personal, se vieron varias pro
puestas encaminadas a presionar 
a la Administración local de cara 
a la negoiación. Una de las pro
puestas, aceptada casi por mayo
ría absoluta, era la de realizar 
una huelga de celo, que fue apro
bada, complementada con el en
vío de una carta al alcalde, firma
da por los fucionarios, en la que 
iban expuestas las condiciones 
para que la huelga no tenga que 
ser llevada a cabo.

Si para el martes no ha habido 
respuesta, los funcionarios se 
mantendrán en huegla de celo 
por tiempo indefinido hasta que 
sus sueldos sean revisados. En el 
ambiente, tras la asamblea, que
daba mal sabor de boca entre los 
reunidos por tener que hacer uso 
de estas medidas y una interro
gante por la que los funcionarios 
se extrañan de que la política sin
dical del PSOE, a nivel de decla
raciones, tenga tan poco que ver 
con la realidad que se vive en el 
Ayuntamiento talaverano.

Varios millones de pesetas perdidos

La I FlAGA, otra vez arrasada por el aire
«Esto es un desastre.» «Aquí todos tienen la culpa, la 

empresa instaladora de los «stands» y el Ayuntamiento, 
que no se ha preocupado de nada como organizador que 
es de la Feria.» «Todo son dificultades para nosotros 
los expositores, y gracias a que todo ocurrió cuando aún 
no había comenzado la Feria, si no a estas horas esta
ríamos hablando de muertes.» «La Feria ha nacido con 
nial pie, ojalá el mal principio sea presagio de buen

bienal.» Todas estas frases y otras muchas más duras 
se oían ayer por la mañana en el recinto donde estaban 
instalados los «stands» de la primera Feria Industrial 
Aerícola y Ganadera de nuestra ciudad, que una vez 
mas fueron víctimas de los rigores de las inclemencias 
meteorológicas, destrozados por el aire y volando como 
papeles llevados por el viento huracanado, que asoló, 
en la tarde-noche del jueves, Talavera.

El ambiente que se respiraba 
entre los expositores de la IFIAGA 
era de auténtica desolación. Un 
viento huracanado había asolado, 
en la noche del jueves, Talavera, 
llevándose árboles y todo lo que 
encontró a su paso, incluso los 
«stands» de los mencionados expo
sitores de la Feria que, ya la mayo
ría de ellos colocados y preparados 
para la inauguración de la 
I FIAGA, quedaron prácticamente 

El concejal delegado de Ferias y Mercados, 
protagonista de una fuerte discusión con 
el propietario de los «stands», que dice 
que ha perdido millón y medio de pesetas

mservibles. «Mire, esto es un de
sastre —señaló el propietario de la 
empresa Femex, suministradora e 
«saladora de los «stands», a YA 
ae 1 oledo—, porque aquí los gran
des perjudicados vamos a ser, pre
cisamente, nosotros. Las pérdidas 
que। vamos a tener van a ser más de 
millón y medio de pesetas, calcu
lando por lo bajo, porque, aunque 

tenemos obligación de ello, va- 
j**08 a reponer todos los «stands». 
^°s expositores nan sido los únicos 

han tenido un comportamien- 
g aceptable, pero otras personas 
damg0^13^0 grosera e injustifica- 

„ Propietario de Fex, que se en- 
ntraba en Madrid en la tarde del 

jueves, pero que se trasladó inme
diatamente a Talavera para ver 
con sus propios ojos el desaguisado 
ferial, se refería en sus últimas pa
labras a la actuación del concejal 
delegado de Ferias y Mercados, 
Claudio Pérez Borja, que en la ma
ñana de ayer se presentó en el re
cinto ferial pidiendo explicaciones, 
en tono airado, al señor Jiménez 
Minchón. «Yo a ese señor no lo 
había visto en mi vida. Si es conce

jal, y así se me presentó, lo primero 
que tenía que haber hecho es estar 
aquí cuando debía o venir luego a 
aportar soluciones, pero nunca pi
diendo explicaciones de algo de lo 
que no se las tengo porqué dar. Me 
extraña que sea concejal, y si lo es 
no demuestra categoría para ello.»

Qué pasa con el Ayuntamiento
Por su parte, los expositores re

partían las culpas de lo ocurrido 
entre la empresa suministradora e 
instaladora de los «stand» y el 
Ayuntamiento. A la primera, por
que aunque se trató, evidentemen
te, de un accidente desgraciado y 
de algo tan impensable como un 

viento huracanado y tormenta de 
aire, al parecer, los «stand» no son 
lo suficientemente fuertes como 
para aguantar el viento en esas cir
cunstancias que se pueden dar. Al 
Ayuntamiento, porque, según los 
expositores, no ha habido ninguna 
vigilancia ni control alguno por 
parte municipal como organizado
res que son, y lo que deberían ha
ber hecho los responsables del 
Ayuntamiento es haberse preocu
pado de dar la aprobación técnica 
a éstos. Una cosa, al menos, está 
clara: La FIAGA, por el momento, 
no tiene nada de positivo, los expo
sitores ya han pagado el 50 por 100 
de las cantidades de alquiler de los 
«stand» —3.000 pesetas por metro 
cuadrado— y, a, pesar de todo lo 
que de negativo ha pasado, aún se 
da gracias a que no haya ocurrido 
ninguna desgracia.

Paneles.de madera que volaban 
como papelillos, chapas que eran 
levantadas por el aire como si de 
cuchillas mortales se tratara, más
tiles que se desplomaban a tierra, 
silos metálicos que caían desde al
tura de cuatro metros... de todo eso 

- y jnás fue escenario el terreno fe
rial el pasado jueves ante la mirada 
atónita y temerosa de quienes en 
sus propios «stands» ultimaban los 
preparativos de acondicionamiento, 
de los mismos. Las escenas de ner
viosismo que sucedieron a raíz de 
la tormenta de aire fueron indes
criptibles. Como dato acnedótico y 
que puede ser fiel reflejo del am
biente, podemos señalar el ataque 
de nervios sufrido por uno de los 
electricistas de la empresa, que 
veía cómo todo su trabajo de casi

El viento desmantelo gran parte de los stands de la FIAGA

una semana se iba a pique por un 
viento caprichoso que hizo escena
rio de sus «juegos» este recinto.

Femex: No volveré a Talavera
En la mañana de ayer se empe

zaron a tomar medidas y aportar 
soluciones. El propietario de Fe
mex se puso de acuerdo con los 
expositores para reponer los 
«stands». «Todos se han portado 
como caballeros», decía el señor Ji
ménez Minchón a este diario. To
dos, excepto el concejal de Ferias y 
Mercados, con el que entabló una 
desagradable discusión. «Todos es
tábamos muy nerviosos y encima 
este señor concejal viene a pedir 
explicaciones con palabras altiso
nantes. Después de todas las difi
cultades que por parte del Ayunta
miento he tenido para realizar mi 
trabajo, añadía el propietario de 
Femex. Desde luego, después de 
esto no volveré a Talavera nada 
más que a comprar cerámica y a 

visitar a los amigos, que afortuna
damente he hecho. Desde el día 
cuatro estaba aquí preparado a 

- instalar los «stands» y hasta el diez 
no pude empezar por cosas del 
Ayuntamiento. Todo han sido difi
cultades, y yo voy a ser el más per
judicado, tanto económicamente 
como en cuanto a mi prestigio.»

De cualquier forma, tampoco 
hay que cargar las tintas sobre lo 
ocurrido, ya que de un accidente se 
trató. La I Fiaga es algo que puede 
y debe ser importante para Talave
ra y hay que dar gracias y congra
tularse de una u otra forma de que 
el suceso ocurriera cuando aún no 
había empezado la celebración, ya 
que de otro modo lo que hoy es una 
crónica de pérdidas económicas 
importantes —quizá más de dos 
millones de pesetas— sería una 
crónica de sucesos y de accidentes 
personales. Los malos principios 
son presagio de magníficos finales 
entre la raza gitana. Ojalá en este 
caso también sea así.

Paneles.de
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Las fiestas de la Virgen del Consuelo 
finalizaron con gran éxito

El ministro García Ferrero, 
en el homenaje de sus paisanos

YUNCOS. María Teresa López
Yuncos ha vivido estos días las fiestas más grandes de 

su historia, y todo ello ha sido posible gracias al afán de 
superación de muchos. Personas que han sabido aunar los 
esfuerzos, la alegría y el dinero. Y, ante todo, lo más 
importante, la imaginación y el ingenio.

En el concurso de engalanamiento de calles se han 
descubierto verdaderos genios. Resultó premiado en pri
mer lugar la calle General Yagüe, unida al Camino de 
Esquivias: más de 600 metros de calle pintados en franjas 
azules, blancas y rojas, en imitación del paseo de ¡as 
Palmeras en Alicante. Como palmeras habían dispuesto 
cañas, sabiamente colocadas en recipientes, que daban 
una elegante esbeltez a la calle, junto a los múltiples 
detalles que contribuían a embellecer la calle. Todas las 
calles eran merecedoras de premio; había verdaderas 
obras de arte: pintura, dibujos de Walt Disney, etc.

El segundo premio fue para la calle Juan Francisco 
Higueras; el tercero, para Ugena. Los vecinos de la calle 
premiada en primer lugar han donado su dotación en 
metálico para la Virgen del Consuelo.

El desfile de carrozas fue presenciado por numeroso 
público, entre el que se encontraban vecinos de diversos

pueblos de la provincia. Se presentaron diez carrozas y la 
de la reina. El primer premio se repartió entre dos carro
zas que representaron el «Barco de amazonas» y «La era». 
El barco era de esclavos negros, diez en los remos y seis 
amazonas. Una como reina, dos con los látigos en las 
manos y las restantes como acompañantes de la reina. 
Esta carroza, de gran vistosidad y colorido, fue construida 
por Rafael'Martín.

«La era» era una perfecta imitación de su título, con 
todos los detalles en miniatura. Tenía muías incluso: eran 
niños de rodillas que estaban disfrazados perfectamente 
con unas cabezas de dicho animal. «La era» fue obra de 
José Julián y Vicente Florido.

En segundo lugar quedaron empatadas cuatro carrozas: 
«La acampada gitana», «El libro gordo de Petete», «El 
pescador» y «Blancanieves y los siete enanitos».

Las restantes carrozas presentadas fueron: «El paseo», 
«Villa de México» y «La siega», que eran merecedoras de

-haber empatado con las otras cuatro. El último puesto 
correspondió a «La oficina de empleo», que era la más 
pobre de todas, pero que tenía el mérito de estar construi
da en su totalidad por niños en edades comprendidas 
entre los seis y los catorce años.

«No fue fácil aceptar el cargo, 
pero más difícil era negarse»

Primer ternero probeta de España

El nuevo ministro de Agricultura, José Luis García Ferrero

Una vaca pardo-alpina cuida 
en la finca «Mazarrín» de su 
cría, el primer ternero probeta 
nacido en España, como ya 
informábamos en otra edición 
de YA de Toledo. El 
departamento de Producción 
Animal del Instituto Español 
de Investigaciones Agrarias 
desarrolló con este fin una 
nueva técnica, consistente en la 
inseminación artificial de una 
vaca frisona mediante el 
proceso de superovulación, de 
la que se extrajeron cuatro 
óvulos fecundados, para 
insertarlos posteriormente en 
cuatro vacas pardo-frisonas. 
(Foto Efe.)

«Lo de hoy es una demostración más de afecto del pueblo de Fuensali
da hacia mí. Y por ello no me gusta utilizar la palabra homenaje, sino acto 
de convivencia.» Con estas palabras se dirigió el nuevo ministro de Agri
cultura, José Luis GarcíaFerrero, a sus paisanos de Fuensalida, en un acto 
de homenaje celebrado en la tarde de ayer en un restaurante de la 
populosa localidad toledana.

En el acto, al que asistieron diversas personalidades de la política 
toledana, tales como Rafael Arias Salgado, Gregorio Peláez, María Jesús 
Torres, Jaime Vegas o Casto González-Páramo, el nuevo ministro opinó 
sobre su cargo: «No fue fácil aceptar el ministerio, pero fue muy difícil 
negarse a ello.»

Anteriormente habían intervenido Ildefonso Martín Caro, presidente 
de la Cámara Agraria local de Fuensalida, y Leopoldo Sepúlveda, conseje
ro de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Manch^ 
Este último ofreció a José Luis García Ferrero una bandeja de plata yIR 
pidió colaboración en la solución de los problemas de la agricultura, 
castellano-inanchega, y muy particularmente en la cuestión vitivinícola.

En otro momento de su charla, el ilustre fuensalidano señaló que había 
llegado la hora de saborear las hieles y las mieles de un ministerio, 
además de prometer ayuda a la agricultura del país, de la región, de la 
provincia y, cómo no, de Fuensalida.

Para finalizar, el señor García Ferrero significó su orgullo personal por 
haber sido reconocido hijo legítimo de su pueblo.
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Ganado ovino de carne
„ obvio que no se puede hablar de una raza de 
v* netamente productora de carne, pues todas y 

°Vrf una, en mayor o menor proporción, mantienen 
1 seculares producciones de carne, leche, lana y es- 
.? Hay ciertas razas, como la «merina» (cuya pro- 

duiciÓD principal fue la lana, hasta que ésta quedó 
° legada a segundo término con la aparición de las 
fdirtó artificiales), que se dedica fundamentalmente 
hoven día a producir corderos mejorados mediante el 

industrial, aunque en algunas fincas la explotan 
Sien para leche, pues ordeñan al descorderar, si 
bien por falta de mano de obra y alto coste de la 
misma son las menos.

Por supuesto que hay razas cuyo rendimiento en 
carne supera a otras, como ocurre con la raza «man
cheta» respecto a la «merina», según resultados de los 
concursos de rendimiento entre los años 1963 y 1975, 
ñero en estas dos razas que el rendimiento a la canal 
es mayor en la «manchega», hay que tener en cuenta 
aue el rendimiento en piezas nobles, también según 
bis citados concursos, es el mismo en ambas, el 46 por 
100. , , , , . . ,Por otro lado, el cordero «merino» tiene la ventaja 
de proporcionar unas canales de escaso engrasamien
to, particularidad muy estimada y deseada por el mer
cado español, aunque no tanto en el exterior.

Pero si decimos que la oveja «manchega» es funda
mentalmente lechera, la «merina», que en principio fue 
la que se explotó por la excelencia de su lana, hoy día 
se puede considerar como una productora de carne de 
primera calidad, cuando se la cruza con otros «meri
nos» cualificados como carniceros.

Hoy día estamos asistiendo a un paulatino descenso 
de la cabaña ovina española, que puede originar un 
desequilibrio entre la. oferta y la demanda, al ir esta 
última en aumento. Este desajuste, por ahora, no es 
alarmante en nuestro país, al propio tiempo que se da 
en otros países europeos.

Esta particularidad, unida a que nuestro país, den
tro de los occidentales, es uno de los que cuenta toda
vía con mayor cabaña ovina, unida y resaltada por el 
poliestrismo de nuestra «merina», supone notables 
ventajas a la hora de competir en los mercados euro- 
ggpg, dada la estacionalidad de los celos en las ovejas, 
valga la expresión, de la competencia.

Un hándicap o barrera que hemos de superar estri
ba en el tipo de carne que comercializamos, corderos 
lechales y pascuales de escasa aceptación en los mer
cados exteriores, debiendo ir a canales más pesadas, 
por lo menos que superen los 15 kilogramos, bien 
conformadas y de calidad cárnica. Son pocos los gana
deros que engordan sus corderos hasta pesos superio
res a los 30 kilogramos en vivo, debido indudablemen
te a la poca aceptación que estos corderos tienen en el 
mercado interior.

No se nos escapa que en esto interviene también un 
factor limitante, el coste de la alimentación. Pero hay 
que tener en cuenta que aun fijando un índice de 
conversión de 4 a 1 (4 kilos de pienso producen 1 de 
carne) y con un precio medio del kilo de peso vivo de

200 pesetas, tendría que valer el kilo de concentrado 
más de 50 pesetas para que dejara de ser rentable 
llevarlos al peso más arriba indicado.

En nuestra región, donde existe todavía un impor
tante contingente de «merino» en pureza, animal ideal 
por su rusticidad, fortaleza, resistencia y dureza para 
ganarse el sustento a fuerza de diente en pastoreo de 
varios kilómetros, con escasas disponibilidades de pas
tos, a causa de la adversa climatología y escasez de 
suelo, no cabe pensar en un cruce de absorción con 
otras razas típicamente especializadas en la produc
ción de carne, que sólo debe darse en aquellas explota
ciones que tengan resuelto, mediante cnsilajes o he
nos, los períodos críticos forrajeros. Cuando las dispo
nibilidades de pastos son limitadas, lo más prudente 
es ir al cruce industrial, llevando al matadero todos los 
productos obtenidos del cruzamiento, y disponiendo 
del lote necesario en pureza, para obtener las corderas 
necesarias al efectuar el desvieje. De lo contrario nos 
encontramos con una nueva raza que ha perdido esas 
maravillosas cualidades de la «merina autóctona», para 
desenvolverse en un medio tan adverso, y a las que 
habría que añadir otras muchas tales como sobriedad, 
instinto gregario, resistencia a las infecciones y parasi- 
tosis, etc.

Aun cuando en algunas explotaciones se lleva a 
cabo el cruce con «landschaf», la experiencia ha de
mostrado que el mejor resultado se obtiene y menos 
problemas presenta (partos distócicos), cruzándola 
con el «merino precoz francés».

El cruce industrial de la «merina» con el «merino 
precoz» da, en los controles realizados, unos corderos 
excelentes, de gran incremento en el crecimiento, ma
yor peso a la canal y proporción de piezas nobles, un 
acortamiento de la línea «F» y mayor medallón de la 
chuleta, que por supuesto cruzándola con el propio 
«merino». Pero esto ya lo saben y lo experimentan la 
mayoría de nuestros ganaderos, por lo que el segundo 
paso debe ser, como se ha dicho anteriormente, produ
cir canales más pesadas, que superen los 15 kilogra
mos.

Luego podemos conseguir aumentar el rendimiento, 
no sólo de la raza «merina» de nuestra región, sino 
también el de otras razas autóctonas, mejorando su 
índice de conversión, mediante la introducción de las 
técnicas modernas de cruzamiento y una alimentación 
equilibrada, complementando con un buen programa 
sanitario y un adecuado manejo.

Para terminar recordemos gue el cruzamiento in
dustrial es la medida más rápiaa y económica que nos 
permite obtener corderos de mayor precocidad, de 
mejor índice de conversión, con canales de mayor 
peso, de mayor proporción de piezas nobles, con mejor 
calidad de las mismas y mayor venta hacia un merca
do exterior. Todo sin olvidar gue este cruce tiene por 
objeto enviar sus productos al matadero.

Rafael VALLE CALVO DE MORA
Servicio de Extensión Agraria

Situación de los cultivos al 15 de septiembre

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos
ALBACETE
Vid Sequía, uvas afectadas Anticipo vendimia al 

día 21
Zonas afectadas, Villarrobledo y 
Almansa

Girasol Sequía, cosechando Se ha labradp más 
de la mitad '

El rendimiento ha bajado a 150 
Kg/Ha.

Almendra Sequía Mermando pepita Afectada zona sur, llegando al 
centro

CIUDAD REAL
Melón Cosechando Buenas Rendimientos variables
CUENCA
Girasol Cosechando Daños sequía Sin evaluar

^?ffálfa Cosechando Buenas Rendimiento, 1,5 Tm/Ha.
Aromáticas Cosechando Buenas Rendimiento, 60-70 Kg. (aceite en 

esencia)
GUADALAJARA
Patata 
temprana Cosechando Buenas Rendimiento de 16-20 Tm/Ha.
Alfalfa Cosechando Buenas Rendimiento, 2,5 Tm/Ha.
Toledo
Girasol Cosechando Buenas Rendimiento de 0,5-1 Tm/Ha.
Alfalfa Cosechando Buenas Rendimiento de 2,5 a 3 Tm/Ha.
Cebolla Cosechando Buenas Rendimiento de 60 Tm/Ha.
Coles Sembrando Buenas Igual año anterior
Melón Cosechando Regular Rendimiento variable
Tomate 

..----------------------

Cosechando Buenas Para industria. Rendimiento de 
50-60 Tm/Ha.

La falta de dedicación 
total al cultivo 
merma sus posibilidades

Aunque no se dispone de estadísticas, se cree que entre Cuenca y 
Albacete existen unos mil cultivadores de champiñón, dedicándose plena
mente al cultivo del mismo un 30 por 100 de ellos; el resto simultanea este 
cultivo con el de la viña y los cereales.

De las trece fábricas de compost existentes en Cuenca y las tres de 
Albacete, solamente tres no son cooperativas o sociedades agrarias de 
transformación, lo que nos da una idea de la fuerza de movimiento 
asociacionista agrario existente en el sector del champiñón.

No obstante, en el sector privado existe una gran fabrica de compost, 
perteneciente al grupo Peraile, sita en Villanueva de la Jara. Este grupo 
Peraile es el que actualmente está más preparado, pues posee, en primer 
lugar, la fábrica de compost, en segundo lugar, un grupo de cultivo 
denominado grupo San Miguel, y por último, una planta conservera 
dedicada, de momento, única y exclusivamente, al champiñón, aunque 
tiene previsto enlatar otros productos agrícolas.

Normalmente, las cooperativas y SAT, además de suministrar las 
bolsas de compost a sus socios, les prestan asistencia técnica a los culti
vos, aunque éstano es todo lo efectiva que debiera, ya que en el sector 
solamente hay cuatro técnicos, tres de ellos ingenieros y el otro, perito, 
que son los que verdaderamente están realizando una labor técnica 
efectiva, estando llevada la dirección técnica del resto de fábricas de 
compost por personas que en un 95 por 100 de los casos son los clásicos 
practicones, y que, en modo alguno tienen inquietudes técnicas, que 
puedan suponer una innovación, tanto técnica como tecnológica, que 
pueda traducirse en un mayor rendimiento de los cultivos.

La mayor parte de las fábricas de compost disponen de unos pequeñísi
mos y rudimentarios laboratorios donde, a lo sumo, se determinan el pH 
y se sigue la respuesta de las bolsas en el cultivo.

Las cooperativas y SAT suelen comercializar el champiñón producido 
por sus socios, disponiendo casi todas de cámaras frigoríficas donde 
guardar el champiñón aportado por los socios, que se deposita allí hasta 
que se envía a los mercados. No obstante, hay cultivadores de champiñón 
independientes, que compran sus bolsas a los particulares e incluso, en 
algún momento, lo han hecho a las SAT y cooperativas que comercializan 
a su aire; todos estos extremos los comentaremos cuando nos ocupemos 
de la comercialización.

La producción de champiñón está muy repartida, pues una gran mayo
ría de cultivadores no llega a los 25.000 kilogramos al año, siendo pocos 
los que sobrepasan esta cifra.

La situación económica o, mejor dicho, financiera del sector no es 
boyante, pues como antes decíamos, al crearse en 1977 ia mayor parte de 
plantas de compost, se produjo un «boom» en la producción y, por tanto, 
hay problemas para poder amortizar los préstamos con que se hicieron las 
fábricas de compost, la mayor parte de ellos pretenecientes al Fondo 
Nacional de Protección al Trabajo, aunque también dio en su día créditos 
el Banco de Crédito Agrícola. Creemos que actualmente a nivel de fábri
cas de compost el endeudamiento es de 270 millones.

Durante la campaña 77-78 España ha pasado de ser importadora a 
exportadora, lo que ha cambiado por completo la situación del sector. 
Durante esa campaña y la siguiente prácticamente el 60 por 100 del 
champiñón estaba destinado al consumo en fresco y el 40 por 100 a 
conserva, ya fuese en bote o salmuera. En cambio, en el momento actual, 
como se ha sembrado menos y además la producción ha bajado, se cree 
que debido a causas climáticas, no hay champiñón para la conserva.

La mano de obra con la que se cultiva el champiñón es fundamental
mente familiar, o sea, es la familia del propio productor, mujer, hijos y 
familiares, pues actualmente se ha observado que los cultivos que tenían 
mano de obra contratada están en completa recesión.

Respecto a la defensa de intereses profesionales de los cultivadores 
existe una Asociación Nacional de Agricultores y Cultivadores de Cham
piñón, en la que están integradas las cooperativas y SAT, pero como las 
cuotas son pequeñas, el presupuesto de la misma es muy corto, lo que le 
da poca operatividad. Hemos intentado fomentar la Asociación Regional 
de Cultivadores de Chapiñón, que comprenderá Cuenca y Albacete, y 
están hechos los Estatutos, faltando sólo la firma de los mismos.

Bajo el punto de vista humano es un sector muy complicado por la 
preponderancia de los factores humanos, que se anteponen a los económi
cos, queriendo cada cooperativa o SAT resolver aisladamente sus proble
mas, a pesar de ser comunes en un 80 por 100 de ellos.

Producciones y evolución de las mismas

Campaña Producción (Tm.) Importación (Tm.) Precios 
Ptas/Kg.

1970-71 6.073 32 62
1971-72 6.434 70 67
1972-73 5.717 67 60
1973-74 5.717 1.522 60
1974-75 11.082 3.809 68
1975-76 10.044 5.309 70
1976-77 15.256 5.383 80
1977-78 28.980 2.534 80
1978 33.836 — 76
1979 33.104 ' 101 82
1980 33.314 — —

OTROS cultivos
EN ALBACETE: La alfalfa, cosechándose normalmente. EN CIUDAD REAL: La remolacha, en trata

miento de cercospora; la alfalfa, cosechándose bien, al igual que el pimiento. EN CUENCA: La vid, en 
«atamiento contra el oidio. EN GUADALAJARA: El girasol, en buenas condiciones; las praderas ray-gras, 
sembrando. EN TOLEDO: La vid, beneficiándose de algunas lluvias caídas en la Mancha. El olivar, en 
«.atamientos colectivos contra la mosca. La remolacha, afectada por la sequía y falta de agua en los pozos, 
¿^miento, cosechándose en buenas condiciones. , , , , „ ., ’ , ~ .

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Consejería de Agricultura de la -Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha
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Vmarrubia tía Santiago

Expediente 
de creación del 
escudo 
heráldico municipal
VILLARRUBIA DE SANTIAGO 
Servicio especial

El expediente de creación del es
cudo heráldico municipal de Villa- 
rrubia de Santiago ha sido publica
do en el programa de las fiestas 
que se han celebrado en esta locali
dad recientemente. El expediente 
ha sido realizado por José Luis 
Ruiz Márquez y Buenaventura Le- 
blic García, ambos diplomados en 
Genealogía Heráldica y Derecho 
Nobiliario.

En el estudio de los señores Ruz 
y Leblic se hace mención a los an
tecedentes heráldicos de Villarru- 
bia de Santiago, a la síntesis histó
rica del pueblo y a los hechos más 
sobresalientes de la istoria local. 
En cuanto al escudo, como conse
cuencia del estudio histórico, se re
presentará con un castillo que, pa
ra acercarle a la singularidad topo
nímica y etimológica, se colocará 
sobre unos peñascos o rocas.

Para recordar la fundación de 
Villarrubia y la fusión de las enco
miendas de la Orden en su término 
se han elegido dos cruces de San
tiago. Una bordadura de gules nos 
recordará como pieza parlante el 
topónimo de Villarrubia.

La ordenación, en resumen, que 
se ha propuesto del escudo es la 
siguiente, según palabras del infor
me emitido por los dos expertos: 
«Escudo español. En campo de pla
ta, unas peñas de sinople sumadas 
de un castillo de su color, mazona- 
do de sable y aclarado a azur acom
pañado a la diestra y siniestra de 
una cruz de Santiago de gules. Bor- 
dura de gules. Timbrado de corona 
real cerrada.»

Este ha sido el expediente pre
sentado por José Luis Ruz y Bue
naventura Leblic al Ayuntameinto 
de Villarrubia. Sus autores han ba
sado su estudio en-diversos docu
mentos del archivo de la Real Aca
demia de la Historia, el archivo de 
Villarrubia de Santiago y en 
diferentes libros sobre temas tole
danos.

Noticiario toledano ______________

Próxima instalación 
eléctrica en la central 
térmica de Villaseca

La Dirección Provincial de Toledo, sección de Industria, del 
Ministerio de Industria y Energía, ha sometido a información públi
ca la instalación de una línea aérea de transporte de energía eléctri
ca a la tensión de 132 kilovatios, a petición de Hidroeléctrica 
Española. El lugar donde se va a establecer la instalación es en 
Villaverde-Toledo, con la central térmica de Aceca, del término 
municipal de Villaseca de la Sagra.

Dirigió su famosa zarzuela «Luisa Fernanda»

Moreno Torroba actuó por última 
vez en público en Ocaña

La finalidad de la instalación 
es dar salida a la energía produci
da en la central térmica. El pre
supuesto para ello es de 
14.374.137 pesetas y la proceden
cia de los materiales que se em
pleen ha de ser nacional. El pro
yecto de la instalación puede ser 
examinado en la Dirección Pro
vincial, sita en la Bajada de la 
Concepción, 4, y formularse al 
mismo las reclamaciones, por du
plicado, que se estimen oportu
nas en el plazo de un mes.

El Ayuntamiento de Sevilleja 
de la Jara arrienda pastos 
y montes

El próximo día 29 de este mes, 
de doce a una de la mañana, con 
la debida autorización del ICO- 
NA, se celebrarán en la Casa 
Consistorial del Ayuntamiento 
de Sevilleja de la Jara las subas
tas públicas para el arrendamien
to de los pastos y montes de pro
pios de este municipio. Estos 
montes se encuentran consorcia- 
dos con ICONA.

El tipo de tasación es de 
90.000 pesetas para la Sierra de 
Sevilleja y Cerro del Torozo, y 
para pastar, cien cabezas de ga
nado lanar y 675 de cabrío, en un 
plazo de ejecución de un año. El 
tipo de tasación de la segunda 
subasta es de 20.000 pesetas por 

la solana de Navalperal, y para 
pastar, 100 cabezas de ganado la
nar y 125 de cabrío. Los pliegos 
de condiciones se hallan de mani
fiesto en la secretaría del Ayun
tamiento, todos los días labora
bles y durante las horas de ofici
na.

Publicadas las normas 
subsidiarias de San Román 
de los Montes

Se encuentra expuesto al pú
blico el avance de normas subsi
diarias relativas al municipio de 
San Román de los Montes, al ob
jeto de que, durante el plazo de 
un mes, los interesados puedan 
presentar las reclamaciones que 
consideren oportunas. Las nor
mas podrán ser examinadas en la 
secretaría del Ayuntamiento de 
la localidad.

Subasta del servicio de
basuras en Villamiel de Toledo

La corporación municipal de 
Villamiel de Toledo ha aprobado 
el pliego de condiciones que ser
virá de base a la subasta para 
contratar el servicio de recogida 
de basuras de domicilios particu
lares. El pliego se encuentra ex
puesto al público en la secretaría 
municipal en estos días, a efectos 
de que se eleven las reclamacio
nes correspondientes.

El maestro Torroba, en la Plaza Mayor de Ocaña, dirigió la 
orquesta que interpretó «Luisa Fernanda»

OCAÑA. Tomás Domingo
Al conocerse la triste noticia del fallecimiento del eminente director y’ 

compositor Federico Moreno Torroba queremos dar realce a un hecho 
que tuvo lugar ahora hace un mes en nuestra villa y que entonces no fue 
debidamente divulgado en la prensa provincial, que se limitó a anunciarlo 
en el contexto general del programa de la Semana Cultural celebrada^ 
hace pocas semanas en Ocaña.

El hecho fue que, con motivo del montaje en nuestra plaza Mayor de 
dos renombradas zarzuelas por la Compañía Lírica Española, que dirige 
Antonio Amengual, al ser «Luisa Fernanda» una de las elegidas, el Ayun
tamiento tuvo la feliz idea de invitar al maestro Moreno Torroba para, 
que estuviera presente en dicha representación, dedicada a su ilustre 
autor, y así ofrendarle un homenaje de gratitud y admiración por tanta 
música que el maestro ha compuesto, sabiendo llegar a la entraña más- 
viva del pueblo español. Moreno Torroba tuvo la gentileza de aceptar y 
suspendió sus vacaciones en Pamplona, y desde allí hizo un largo viaje 
para estar en Ocaña la noche del 14 de agosto.

Por la tarde, el Ayuntamiento le ofreció un vino de honor, y por la 
noche pudimos tener la satisfacción de verle, a sus noventa y un años; 
dirigiendo la orquesta con garbo y maestría en varios pasajes de su 
afamada zarzuela. Fue su última actuación en público, pues a los diez días 
de estar en Ocaña sufrió una embolia cerebral de la que desgraciadamente 
ya no pudo recuperarse.

Al terminar la representación, el profesor de EGB de Ocaña Antonio' 
Martín Agustín leyó unas cuartillas, ofreciendo el homenaje y haciendo 
una semblanza de la vida y éxitos del insigne maestro. A continuación, el 
alcalde, Cecilio Martín, con breves palabras le hizo entrega de un plato 
damasquinado en oro con leyenda alusiva al acto en medio de fervorosos 
aplausos. Moreno Torroba dirigió unas cortas pero emocionadas palabras, 
en las que agradeció el homenaje que Ocaña le rendía, y terminó diciendo 
que, ya que el presentador había recordado la medalla de oro de Madrid, 
concedida por el Ayuntamiento de aquella capital, él desde ahora podría 
ostentar con idéntico orgullo el Plato de Oro del pueblo y del Ayunta
miento de Ocaña. Todo el público puesto en pie le despidió con una 
cariñosa y cerrada ovación.

------------ aganria provincial
Toledo, hoy

Exposiciones
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle San Ra
món.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 v de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14. — ) Obras de Fernando Marta. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.

FUENSALIDA
A LAS 24:
• Parque público.— Quema de una 
colección de fuegos artificiales.

VILLAFRANCA DE LOS CABA
LLEROS
A LAS 18:
• Vino de honor a la tercera edad.

_____________ Toledo,
18 de septiembre de 1641: El 
Ayuntamiento de Toledo, a la 
memoria de Tamayo de Vargas

En otra ocasión hemos rese
ñado la importancia de este sa
bio toledano que en los últimos 
años de su vida abandonó nues
tra ciudad para vivir en Ma
drid.

Allí murió el lunes 2 de sep
tiembre de 1641. Era cronista 
mayor de las Indias y de Casti
lla, ministro de su majestad el 
rey Felipe IV en el consejo real 
de las órdenes y en el de la 
Inquisición.

Fue enterrado en la tarde del 
día 3 en la capilla de los Barrio-

A LAS 20:
• Festival de coros y danzas, con la 
participación de los grupos de Alba
cete, Campo de Criptana y Villa- 
franca.
A LAS 23:
• Traca final de las fiestas.
MORA
A LAS 11:
• Plaza pública.— Fútbol sala infan
til, I Trofeo de Ferias.
A LAS 18,15:
• Campo municipal Las Delicias.— 
Partido de fútbol entre los equipos 
de Mora y Toledo. LAS 21:
• Concierto por la banda de música. 
Seguirá una verbena popular, con la 
orquesta Los Praker.
BARGAS
A LAS 7:
• Diana y pasacalles por la banda de 
música La Viga. Seguirá el tradicio
nal encierro.
A LAS 10,30:
• Era del Balcón.— Tirada al plato.
A LAS 18: ,
• Partido inaugural de fútbol de la 
temporada entre Bargas y Alberche.
A LAS 20,30: ,
• Ofrenda floral al Santísimo Cristo 
de la Sala.
A LAS 24:
• Plaza de la Constitución.— Baile y 
fuegos artificiales.

ayer_______________ _
nuevos, en la iglesia de San 
Martín, con la asistencia de 
profesores de la Universidad to
ledana y regidores del Ayunta
miento.

Nos dicen los documentos 
que cobraba dos mil ducados de 
renta, cifra fabulosa en esa épo
ca.

Pero la inmensa obra litera
ria de Tomás Tamayo de Var
gas estuvo dedicada a Toledo.

Por tal razón, el Ayunta
miento toledano celebró el 18 
de septiembre de 1641 una se
sión necrológica evocando la 
grandeza literaria de tan ilustre 
investigador toledano.

Clemente FALENCIA

Farmacias
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del
Ecuador, 8 (toda la noche.)

TALAVERA

María Luisa Llano Blanco.— Joa
quina Santander, 27. Teléfono 
802787.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30, 8,30 y 10,30: «El 
amante de lady Chatterley», con 
Sylvia Cristel. Mayores de 18 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5, 7, 9 
y 10,45: «Los hermanos Marx en el 
Oeste». Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 7,45 y 11: 
«Feliz cumpleaños», de la compañía 
teatral de María Garralón y Ricardo 
Merino.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Infierno en la selva», de Roberto 
Montero. Mayores de 18 años.

_____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 28,8 gra

dos a las 16 horas; mínima, 17,4 gra
dos a las 8,30; a las 14 horas: 25,1 
grados. Humedad relativa del aire: 
57 por 100. Presión atmosférica: 721 
milímetros. Durante el día, el cielo 
permaneció con nubosidad variable, 
aumentando las nubes con desarro
llo vertical; el viento fue del Este; 
hubo calima.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,59 horas; se pone a las 
20,21. Duranción del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 8,47; se 
pone a las 21,16. Fase lunar: entre 
luna nueva y cuarto creciente.

—Nacimientos------
' Nacimientos: Eva, hija de Emilio 

Sánchez y Angela Brigidano; Luis 
Vicente, hijo de Vicente Tomás Pe
ces y María del Carmen López; Noe- 
lia, hija de Angel López y Ariana 
Santiago; Marcos, hijo de Francisco 
Merino y María del Pilar Domín- 
ñuez; María, hija de Constantino Vi- 

anueva y María Vela Zaballos; Ve
rónica, hija de Vicente Almaraz y 
Custodia Ballesteros; Irene, hija de 
Luis Conde y Angeles Rodríguez.

______________ Teléfonos
TOLEDO 

Bomberos: 22 60 80. 
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091 
Policía Municipal: 22 34 07. 
Casa de Socorro: 22 81 57. 
Guardia Civil: 22 59 00. 
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 
Ambulancias S. Social: 22 55 00. 
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00. 
Renfe: 22 12 72. 
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41. 
Autobuses Continental: 22 73 60.

Horario de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),‘ Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), (A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A),
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05
(A), 21,00 (A). (A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Horarios de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

—Cupón pro ciegos^.

Número premiado ayer

031
útiles_______________
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00.

De 22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34'07.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.
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La carta de libertad 
y los clubs carcelarios 

tema de los traspasos de juga- 
HnrtS en los pueblos pequeños es un 
nrnSema que parece que nunca se

- solucionar. Un equipo tiene un 
h,„ador o varios por los que se inte- 
JJJJ «tro club de mayor categoría, 
inuflesignifica un paso adelante en 
° lorrera de un jugador joven. Si 

es diBcil escalar categorías para un 
jugador, resulta que su propio club 
le pone una traba más para el de- 
seadotriunfo.

Esto viene al caso concretamen- 
te boy aunque es un tema que siem- 
nre es actualidad, por la situación 
del jugador del Borox Santiago, por 
el cual se interesa el Santa Bárba
ra Después de estar entrenando 
con el equipo toledano, su club le ha 
negado el ascenso a su categoría. El 
jugador está triste, pues lógicamen
te se le intenta truncar demencial- 
mente su futuro en el fútbol. Pare
ce que va a tener que jugar toda su 
vida en el Borox, y aunque los colo
res de su club le tiren, es perfecta
mente lícito y justo aspirar a más.

En este caso, la Directiva del 
club parece querer lo mejor para el 
muchacho, es decir, la carta de li
bertad. Sin embargo, se ha topado 
con la oposición de la mayoría de 
los socios, que según nuestras infor
maciones han dicho que si Santiago 
va al Santa Bárbara «se borran de 
la lista de socios». Así no se ayuda 
al deporte; así se desmoraliza y se 
fastidia a un futbolista.

De todas formas, pensamos que 
la Junta directiva, si en realidad 
quiere darle la necesaria libertad al 
jugador, tiene que presionar a su 
masa social para que no mantengan 
su injusta y exagerada posición. 
Santiago está presionando por su 

«parte. El quiere jugar en el Santa 
Bárbara y nadie puede ni deba im
pedírselo. Pero tampoco puede lu
char solo; los directivos del club 
han de echar una mano y convencer 
a los socios de lo antideportiva que 
es su postura. Los jugadores son 
personas, no propiedades de los 
clubs, como el que tiene una parce
la y un par de vacas, ni bienes raí
ces. Y las ilusiones de las personas 
no se pueden destruir por puro ca
pricho.

Por otra parte, hay que tener en 
cuenta en qué condiciones, con qué 
rendimiento estará defendiendo al 
Borox el jugador si sabe que le es
tán tirando por la borda sus aspira
ciones. Creemos que muy poco, y 
pedimos a los socios y directivos 
del Borox que abran los ojos y vean 
claramente su obsoleta postura.

La sala de esgrima de Toledo estará pronto en marcha

Heliodoro Martín: «Promocionar la esgrima en los 
colegios y conseguir medios, máxima aspiración»

Practicar deporte en nuestro país y en Toledo, más concreta
mente, no es un chollo. Menos si se practica uno como la esgrima, 
en el que cuesta dinero participar en campeonatos, a no ser que se 
llegue a una élite, pequeña y supercerrada. Además, la esgrima 
exige mucho sacrificio y es considerado como el segundo deporte 
más duro, tras el boxeo.

Heliodoro Martín es el encargado de casi todo lo que acaece en 
la esgrima provincial, la pieza clave. Con él charlamos del futuro 
de este duro deporte en Toledo, sin excluir parcelas del pasado, que 
son importantes y aleccionadoras.

—¿Pero bueno, Helio, vamos a 
tener en Toledo una sala de es
grima?

— Después de tanto tiempo 
con la sala de aquí para alia, pa
rece ser que pronto se pondrá 
manos a la obra. El arquitecto 
está trabajando y los problemas y 
las largas, parece que se están 
acabando.

— ¿Por qué se han dado tantas 
largas y tantos «vuelva usted ma
ñana» para la instalación de la 
sala de esgrima?

—Desde luego ha habido mo
mentos en los que era desespe
rante. A pesar de la buena dispo
sición de Fernández Gaitán y del 
Ayuntamiento, por oposición de 
algunos concejales, el tema iba 
pasando de comisión a comisión. 
Cuando parecía que estaba ya to
do en orden, recibía la noticia de 
que el proyecto debía pasar por 
otro despacho más. Hasta que 
por fin, hacia el mes de mayo, 
recibimos la aprobación definiti
va.

—¿Cuánto dinero tenéis para 
la obra?

—De dinero, nada. Aquí a los 
tiradores les cuesta participar en 
los campeonatos (incluso, y es 
una confidencia que te hago, le 
debemos a algún federado canti
dades de 50.000 pesetas). Echa
mos mano de las dietas que nos 
da la Federación para ir a compe
ticiones para adecentar un poco 
nuestro pobre gimnasio, que ya 
ves cómo está.

Desde luego, viene bien el re
chazo de la pregunta que le ha
bíamos hecho a Heliodoro, por
que los lectores pueden pregun
tarse, a cuento de qué necesita
mos una sala de esgrima. El caso 
es que el caserío en donde 
entrenan y compiten nuestros es
grimidores es un tanto deprimen

te. Faltan hasta cristales.
...Cuando vienen de la Federa

ción Nacional a vernos se mueren 
de frío y nos dicen: «Merecéis una 
medalla.» Pero en seguida le res
pondemos que precisamente una 
medalla no es lo que necesitamos. 
Empezamos a hablar de dinero y, 
no sé si por el frío o por el tema 
de la conversación, el federativo 
sale pronto de la sala.

Las deficiencias van también 
más allá de la puramente inmobi
liaria: el material, los chalecos, 
las espadas, no están todo lo bien 
que debieran. Y eso cuando el 
aparato señalizador no está es
tropeado. El último que tuvo el 
club esgrima lleva dos años arre
glándose en Madrid y parece ser, 
¡loado sea el cielo!, que está a 
punto de volver a sus olvidados 
dueños.

—¿Cómo vais a sacar el dinero 
para la obra? (insistimos ahora 
que la base argumental para exi
gir una sala se ha mostrado cla
ra).

—La Federación nos va a dar 
—pienso yo— diez millones de 
pesetas, que es más o menos el 
presupuesto inicial. Si al final no 
nos pueden dar diez, sino ocho, 
tendremos que mendigar por el 
Ayuntamiento, la Diputación, 
etc. Creo que no habrá proble
mas, aunque...

-¿Sí?
—Es que resulta que las fede

raciones provinciales se entera
ron de que nos iban a subvencio
nar la sala y todas querían tam
bién tener una sala. Así que al 
final se votó en la asamblea que 
se presentaran proyectos y el más 
barato se llevaría la subvención.

— Entonces ¿todavía puede 
frustrarse el proyecto?

—Afortunadamente, creo que 
no, que más barato que nosotros 

no lo tendrá nadie, pues el terre
no nos lo ha cedido gratis el 
Ayuntamiento. Además, está cer
ca de Madrid y es una ventaja 
para nosotros.

Recuperados del susto, conti
nuamos con nuestra entrevista.

Buen nivel provincial

— ¿Cómo funciona el club?
— Los asociados pagan una 

cuota de cuarenta duros semana
les, por las que se les cede el ma
terial necesario para entrenar, 
rtcti Imente tenemos unas dos
cientas cincuenta fichas, pero 
que entrenen habitualmente sólo 
tenemos a treinta.

— A pesar de las limitaciones 
económicas, el esgrima de Toledo 
tiene un buen nivel. ¿A qué lo 
achacas?

— Desde luego, el año pasado' 
fue triunfal. Quedamos todos 
muy bien colocados, tanto en se
gunda como en primera, aunque 
se nos da mejor la segunda. Pre
cisamente este año no nos ha ido 
tan bien, ya que la segunda nos 
viene muy pequeña, ganamos fá
cilmente, y en primera quedamos 
peor. Por eso, el año que viene, 
con la sala nueva y todos en se
gunda vamos a barrer.

— ¿Es difícil promocionar el 
esgrima desde la base?

—Es dificilísimo, pues es un 
deporte que exige mucho sacrifi
cio, cuesta dinero además, etc. 
Pero el ambiente que tenemos 
formado creo que es espléndido. 
Organizamos fiestecillas, viajes, 
etc., para mantener a los más jó
venes. Además, todos participan 
en la gestión de la federación de 
alguna forma.

— ¿Y hacéis algo para los cole
gios?

— En esto tenemos, o hemos 
tenido, muchos problemas. En
trar en un colegio es una odisea. 
Parece que no interesa para nada 
el deporte en los colegios. Hemos 
pedido en algunos unos días a la 
semana para hacer exhibiciones y 
captar muchachos hacia el club, 
pero no siempre nos dan facilida
des. En el colegio de los infantes, 
por ejemplo, no nos han atendido 

muy bien, aunque algo hemos he
cho. Ahora, para este año, creo 
que podremos hacer mucho más. 
De momento, en las Carmelitas, 
todo han sido facilidades.

Actualmente se están cele
brando los campeonatos provin
ciales de esgrima, que han empe
zado con la participación de los 
más jóvenes. La semana que vie
ne se celebrarán los absolutos, y 
Heliodoro Martín tenía una bue
na idea para hacer volver a mu
chos de los más veteranos, que 
han abandonado la esgrima.

—Se trata de hacer una com
petición entre los tiradores que 
han abandonado esto, que traba
jan, que se han casado y renue
van su ficha, pero no practican. 
Mi intención es organizado para 
este mismo fin de semana. Ade
más es otra forma de arañar un 
poco de calderilla, pues la ins
cripción costará dinero.

—Siempre pensando en lo 
mismo, Helio.

— Desde luego. Hay que trapi
chear como se pueda. Si te conta
ra...

—Vamos a dejarlo para otra 
ocasión, pues nos queda ya poco 
espacio. Tras los campeonatos 
provinciales, ¿qué otras competi
ciones tenéis que afrontar?

—Nos han invitado a ir a Cá
ceres el día 3 de octubre. Luego 
tenemos una competición nacio
nal en diciembre. Pero lo que 
más nos interesa es promocionar 
el invento y hacer pequeños 
acontecimientos para captar a 
más jóvenes para la esgrima. 
Queremos organizar el día 12 una 
cena con los padres y los mucha
chos, para más adelante alquilar 
una discoteca y hacer una fieste- 
cilla. También intentaremos ir
nos a París, haciendo rifas, como 
los viajes de fin de curso de los 
colegios, y allí comprar material. 
Aquí en Toledo se hace muy bue
no, pero de uno a uno, y no todos 
salen bien. Claro que cuando sale 
uno es perfecto. Además, como es 
de artesanía, nos sale más caro 
que comprarlo a una fábrica que 
fabrica como churros.

Fernando LLAMAS

El Fuensalida, preparado 
para el primer partido 
de Liga, contra el Arenas

El jueves, el Fuensalida realizó su último entrenamiento, que consis
tió en ejercicios físicos de velocidad, resistencia y agilidad, para a 
continuación ensayar tiros a puerta toda la plantilla, a excepción de 
Viverti, que se encontraba un poco tocado desde el entrenamiento del 
martes. Según él mismo nos manifestó, fue realizando los últimos 
ejercicios cuando se hizo daño en un tobillo. El jueves solo hizo ejerci
cios suaves.

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO

Esquina a polidportivo 
PALOMAREJOS, junto a la S.S. 
3 habitaciones, salón-comedor, 
cocina, 2 cuartos de baño, lava
dora automática, frigorífico, TV, 
•teléfono, etc. A partir de octubre.

C/Baleares, 8 (Toledo) 
Teléfs. 22 66 77 - 22 25 79

A continuación se jugó un partí- 
dillo informal a lo ancho del cam
po. que finalizó treinta y cinco mi- 
JWtos después)

l'ras el entrenamiento, charla
mos con el «míster» fuensalidano, 
Mancebo.

—¿Qué novedades hay en la 
Plantilla?

—La lesión de Viverti, que espe
ro esté recuperado para el partido 
del domingo. He citado a toda la 
plantilla y tengo la alineación deci
dida, con la única duda de Viverti.

—La alineación que nos dio el 
entrenador fue la siguiente: Corti
jo, Maya o Pedro, Viverti o Maya, 
n ? tí?’ Orte£a> Enrique, José Luis, 
Del Pino, Miguel, Toñín y Serrano, 
kn resumen, un cuatro-tres-tres. 
. —¿Qué consecuencias sacas de

Pretemporada?
—No se puede juzgar al equipo 

P°r estos siete partidos, porque los 
t?ntrarios han sido más bien flojos.

servido como rodaje de cara al 
campeonato de Liga.

—¿Qué opinión te merece el 
contrario del domingo?
m —Como todos los rivales, será 
_ ñy difícil. Espero que la suerte 
os acompañe y se gane con clari- 
ad. Del contrario no puedo opi-
r> Porque no le conozco. Mi equí- 

es<á al ochenta por ciento de 
tw®m.Ealta velocidad.

Mañana, pues, se decidirá, a las

doce de la mañana, el vencedor en 
el campo de deportes de Fuensali
da. Hablamos ahora con Cortijo. 
Su moral está muy alta.

—Tenemos un equipo muy com
petente —nos dice el portero fuen
salidano—. La defensa, muy segu
ra. No hay más que ver los datos: 
en siete partidos nos han metido 
cuatro goles y uno de ellos de pe
nalty. Creo que está muy bien.

—¿Crees que se podrá ascender 
este año?

—Tenemos muchas ganas de 
empezar la competición. Hay que 
trabajar mucho para conseguir 
nuestro objetivo, estar arriba y 
conseguir el ascenso. Lo importan
te es que no nos hagan goles y nos 
acompañe la suerte.

—¿Cómo te encuentras de for
ma?

—Bastante bien, aunque tengo 
que superarme todavía.

—Dile algo a los aficionados 
fuensalidanos.

—Que son extraordinarios. Pido 
que tengan confianza en nosotros, 
que yo con mis compañeros les 
prometo trabajar para rendir al 
máximo y darles todas las alegrías 
que se merecen, sobre todo el as
censo. Y, ante todo, les doy las gra
cias por su comportamiento.

Mariano RODRÍGUEZ

OPORTUNIDAD
Se necesitan señoras Q, señori
tas mayores de 18 años que 
quieran ganar 40.000 pesetas 

en tiempo libre.
Interesadas llamar teléfono 

21 38 57, por las tardes.
Preguntar señor Cervantes.

Empresa 
necesita 

TECNICO
EN 

INFORMATICA
• Altos conocimientos

Teléfono 22 08 18 
TOLEDO

CENTRO ASOCIADO 
DELA 

U. N. E. D.
TALAVERA DE U REIRA
Se convoca concurso de méritos entre profesores 

licenciados con grado de licenciatura/tesina para 
las siguientes carreras:

— CIENCIAS DE LA EDUCACION
— CIENCIAS EMPRESARIALES
— DERECHO
— GEOGRAFIA E HISTORIA (en previsión 

de ser aprobada por el Patronato).
El plazo de presentación finaliza el 28 de sep

tiembre. Las solicitudes y el «curriculum» perti
nente deben enviarse a la Secretaría del Centro. 
Domicilio: CENTRO REGIONAL DE LA U. N. E. D. de 
Talavera de la Reina, avenida de Toledo, núme
ro 37, Talavera de la Reina (Toledo).

La dirección
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Ganó el Mora su trofeo 
venciendo al Toledo

El pasado jueves, en el campo municipal de depor
tes de Las Delicias, con buena entrada se disputó el 
trofeo de ferias de Mora, enfrentándose el 
C. D. Toledo y el Mora C. F.

RESULTADO: Mora C. F.; 2; C. D. Toledo, 1.
MORA: 1, Maeso; 2, Juan; 3, Soto; 4, César; 5, 

Alvarez; 6, Luis Jesús; 7, Jiménez; 8, Arroyo; 9, 
Fernando; 10, Garoz; 11, Tequila. Alvarez deja su 
puesto a Moreno y Fernando sale por Garoz; Arroyo, 
por Montoya, y Juan, por Cabeza.

C. D. TOLEDO: Primer tiempo: Mérida, Marcos, 
Flores, Cambero, De Paz, Lozano, Manolo I, Pagés, 
Roberto, Bermúdez, José Luis. Segundo tiempo: Fer-

nando, Leiva, Espinosa, Cambero, Michel, Alfredo, 
Rafa, Arroyo, Manolo II, Bermúdez y Prici.

ARBITRO: Calero Barquero. Sin problemas. Linie- 
res: Rodríguez Bellón y Palomo Gómez.

INCIDENCIAS: Antes de comenzar el partido se 
procedió a la entrega del trofeo al máximo goleador 
de la temporada anterior, concedido a Jiménez. Hu
bo dos saques de honor en este amistoso. El primero 
lo efectuó el jugador del Mora Brioles, que se en
cuentra en baja tras su intervención de menisco. En 
el saque humorístico, Arenas y Cal participaron con 
el no menos popular Pepe Sancho.

Por fin, y tras el protocolo, se 
puso el balón en juego, con la 
salida del Mora, que fue todo un 
impacto. Justo al medio minuto 
de juego, el Toledo se llevó el 
primer susto. Un tiro de Jesús 
hizo que algunos espectadores 
entonaran el monosílabo mágico 
del fútbol: ¡Gol!, pero no llegó a 
meterse el balón entre las redes. 
Medio minuto más tarde, Fer
nando recibió un balón de la es
quina, lanzado por Tequila. Un 
fallo del delantero, solo ante la

La peña Athletic, finalista 
del Trofeo de Ferias de Talavera

I. RODRIGUEZ

Marco Antonio, del Salamanca, 
nuevo fichaje del Talavera

Peña At., 2 (A. Martín e Higueras); UDS María, 0. Campo municipal 
del barrio de Santa María, en aceptables condiciones. Encuentro noctur
no y no muchos espectadores.

Peña At.: Recio (2), A. Martín (3), Pedro (2), Ruiz (1), Dapica (1), 
Arjona (2), José María (1), Luis (2), Carlos (2), Rubio (2) y Toledano (1). 
Higueras (1) salió por Rubio.

UDS María: José (2), Chulés (2), Eugenio (3), Morante (1), Arrigote (2), 
Reyes (1), Fernando (1), Luis (1), Emiliano (1), Abraham (1) y Valls (2). 
Pablo y Santi (1), por Fernando y Emiliano.

Arbitro: Señor D. Delgado del Pino, ayudado, es un decir, en las bandas 
por los señores Cantalejo y Martín Almendros. Su labor no pasó de 
discreta, aunque en su favor haya que decir que estuvo muy mal ayudado 
por los auxiliares, que se equivocaron más de la cuenta. Tarjetas para 
Toledano y Morante

Goles: 1-0. Minuto 40. Angel Martín agarra un tremendo disparo que 
se cuela en el portal de José, que nada pudo hacer. 2-0. Minuto 75. 
Higueras arranca en posición correcta, pese a las reclamaciones, y se 
planta solo ante José, que nada pudo hacer por detener la pelota.

Incidencias: El partido comenzó con veinte minutos de retraso, a causa 
de un apagón general en el barrio. Iniciado el choque, y con tan sólo siete 
minutos, el fluido se marcha y nueva espera de quince minutos. Intento 
de tángana entre Toledo y Morante, que no pasa a mayores. Recio paró 
un penalti a Abraham. A falta de doce minutos para el final, un objeto, 
al parecer una piedra de considerable tamaño, «cayó» al terreno de juego 
y el 'árbitro suspendió el partido, que, tras varios tira y afloja entre unos 
y otros, se reanudó para jugarse los minutos restantes sin más incidentes 
que destacar. Presenció el encuentro el concejal Víctor García

Así no, señores, así no
Muy poco es lo que se puede decir de este encuentro, que no pasará 

a los anales de la historia por su buen juego, que fue muy deslavazado por 
uno y otro bando, y cuya confrontación amistosa a punto estuvo de no 
serlo tanto.

El dominio de los primeros cuarenta y cinco minutos, sin ser aplastan
te, correspondió a los rojiblancos de Teodoro Santos, gracias al juego de 
sus centrocampistas Arjona, Luis y Rubio, que ejercieron su poder en la 
parcela centrar, tras el descanso, el panorama varió un tanto, y los de 
Miguel, acuciados por su desventaja en el marcador, presionaron el área 
de Recio, que estuvo acertado anulando los intentos de Valls, Santi y 
compañía por obtener algo positivo, y de entre los que se significó con 
mayor entusiasmo, pese a su puesto de zaguero, Eugenio. El encuentro 
finalizó con el 2-0 comentado, que, si no fue justo, sí al menos lo fue 
merecido para los peñistas, aunque una victoria por la mínima habría 
estado más en consonancia con los méritos de unos y otros.

Para finalizar, queremos decir que notamos cierto nerviosismo en un 
sector no sé si del público, directiva o jugadores de la UDS María, y 
espectáculos como el de la noche del Candeleda y de ayer van en detri
mento de un bien ganado prestigio, que, de perderse, puede repercutir 
negativamente y rememorar una vieja y no grata leyenda. Así, no, señores; 
así, no; tiempo hay de poner remedios y buscar soluciones a lo que 
algunos llaman provocaciones y que para nosotros no son nada más que 
unas desmedidas pasiones.

Los malos resultados del equi
po blanquiazul en lo que va de 
temporada han llevado a la direc
tiva talaverana a buscar nuevos 
refuerzos para la plantilla que 
potencien ésta. Las gestiones lle
vadas a cabo por la directiva 
blanquiazul para la contratación 
de un extremo izquierda, han 
concluido felizmente el pasado 
jueves, día en que Marco Anto
nio, jugador del Salamanca, se 
comprometió con el equipo tala- 
verano. Marco Antonio está cum
pliendo el servicio militar en Ma
drid y estará esta temporada en 
el Talavera C. F. en calidad de 
cedido, siendo un importante re
fuerzo para el Talavera, ya que 
puede ocupar indistintamente el 
extremo izquierdo y el derecho.

Pero no acabará aquí el capitu

puerta, impidió que esta nueva 
ocasión se convirtiera en tanto.

Tras estos primeros minutos 
de acoso incesante del Mora, en 
donde fácilmente se podían ha
ber conseguido dos goles, el par
tido continuó su desarrollo, sin 
que el Toledo mostrara peligrosi
dad. En algunos minutos, el par
tido tuvo un tono monótono, pe
ro en todo momento los mora
chos no dejan de poner entusias- 
mo. Naturalmente, los 
muchachos del señor Ramírez te

lo de fichajes del equipo de Car
los Martínez. La directiva blan
quiazul sigue buscando ese cen- 
trocampista por el que suspira el 
míster talaverano, que sea un re
fuerzo en la línea media y que 
entre en ataque por la izquierda, 
cosa y hombre que ahora faltan. 
A pesar de los resultados habidos 
en estos comienzos de Liga, la 
directiva está tranquila. Eso al 
menos es lo que nos dijo el dele
gado del equipo, José Robledo, 
que señaló que entre los directi
vos existe total tranquilidad y 
que a pesar de los malos resulta
dos se sigue confiando en el equi
po, puesto que ha habido, hasta 
el momento, mala suerte en la 
Liga, y en la Copa salió un mal 
partido, al que todos los equipos 
están expuestos.

nían mucho interés en este en
cuentro, ya que cuando el Mora 
participó en el trofeo de Ferias 
de Toledo estuvo a punto de ven
cer al conjunto verdiblanco en su 
propio campo, siendo esta oca
sión una nueva oportunidad para 
conseguirlo

En el minuto cuarenta y cua
tro y medio, una jugada de Jesús, 
que controló muy bien el balón, 
lo lanzó por encima del defensa, 
y Garoz, que estaba atento, reci
bió) con el pecho y no tuvo nada 
más que empujar el cuero a la 
red. Con la victoria mínima se 
llegó al final de la primera parte.

En el segundo período, el 
C. D. Toledo salió con un equipo 
totalmente distinto al que actuó 
en los primeros cuarenta y cinco 
minutos, pues sólo se repitieron 
Cambero y Bermúdez, que debu
taba con los colores del Toledo.

Por su parte, el Mora sólo salía 
con dos cambios en sus filas. Fue 
fácil detectar las dificultades que 
encontrarían los morachos al te
ner que enfrentarse a un equipo 
totalmente fresco.

El Toledo gustó mucho más en 
este segundo tiempo. Pero no 
disminuyó el ímpetu del Mora, a 
pesar de que hubo peligro para el 
portero Maeso, que dio toda una 
lección de lo que es el saber estar.

El ataque toledano no evitó 
que en un saque de esquina, Ji
ménez, sin que interviniera nin
gún otro jugador, llevara a la red 
el segundo tanto moracho. Si 
desde un principio la afición de 
Mora animó a sus jugadores, con 
el 2-0 la euforia aumentó consi
derablemente. El cansancio de

Esta tarde se celebra en Villacañas 
el Día de la Bicicleta
Habrá premios para los participantes más gordos, más 

bajitos, más guapas...

Por tercera vez consecutiva a la Mancomunidad de Aguas del 
Río Algodor, constituida por 39 pueblos de la mancha toledana, está 
organizando el Día de la Bicicleta.

En la edición anterior, cerca 
de cuatro mil ciclistas se dieron 
cita en Villacañas, y durante una 
hora larga recorrieron las calles 
de la localidad, llenando de color 
y simpatía la mañana del domin
go. Los corredores llegaron a to
dos los puntos de la región, y 
entre ellos pudimos ver a las di
versas autoridades regionales y 
provinciales, así como numerosos 
famosos del mundo del deporte y 
del espectáculo, entre los que se 
encontraban, por señalar algu
nos, Federico Martín Bahamon- 
tes, Emiliano, Andrés Oliva, 
Fred Galiana, Manuel Lorenzo, 
popular «Don Criticón», etc.

La fiesta de esta ocasión (por
que se trata de una fiesta y no de 
una competición) tratará de con
seguir el mismo éxito de partici
pantes que en ocasiones anterio
res. Para los actos se ha invitado 
al ministro de Agricultura, presi
dente de la Junta de Comunida
des, gobernador civil y diversas 
autoridades regionales y provin
ciales. También se cuenta con la 
presencia de todas las reinas de 
las fiestas de los 39 pueblos que 
componen la Mancomunidad, 
entre las que se elegirá a la reina 
de las reinas.

Ayer concluyó el plazo de pre
sentación de inscripciones para 
la prueba. Hoy sábado es el día 
elegido para esta manifestación 
de color, risas y alegrías que su
pone ver a niños y grandes, gor
dos y flacos, feos y guapos en sus

El Toledo, con dos alineaciones, no pudo contra el luchador 
Mora. La foto, de archivo, pertenece a un reciente partido de 

los verdiblancos

los jugadores del Mora comenzó, 
sin embargo, a detectarse, mien
tras que el Toledo no lo acusaba, 
pues no habían hecho el esfuerzo 
de los morachos en el primer 
tiempo. El acoso del Toledo llegó 
a consolidarse en gol, en una ju
gada en la que el nuevo verdi
blanco, Bermúdez, recibió una 
pelota que con tocarla un poco 
fue a la red.

Con el 2-1 se llegó al final. En 
el centro del terreno de juego, el 
alcalde de Mora, Valentín Bravo, 
entregó al capitán Jesús el Tro
feo de Ferias, e igualmente al To
ledo le fue entregado el de sub
campeón.

Anteriormente a este encuen
tro se había jugado otro entre los 
juveniles del Santa Bárbara y el 
Mora, disputándose un trofeo de 
ferias, en el que se alzó el Mora 
tras vencer al Santa Bárbara por 
4-0.

Hoy sábado, a las doce de la 
mañana, se enfrentan los juveni
les del Mora con los del C. D. 
Toledo.

la opinión de los técnicos

Marcial García Arroyo vio el 
partido emocionante para el pú
blico, ya que «el equipo de Mora

bicis. En las pasadas ediciones, el 
pueblo de Villacañas se volcó con 
los participantes y los aplaudió 
de forma continuada a lo largo 
de todo el circuito. La tarde del 
sábado estará llena de diversos 
actos que han surgido alrededor 
de esta fiesta y que, en síntesis, 
serán los siguientes:

A las 4 de la tarde: Reunión de 
la comisión gestora de la Manco
munidad, en el Ayuntamiento de 
Villacañas.

A las 6 de la tarde: Concentra
ción de corredores en el punto de 
salida (ferial).

A las 6,30 de la tarde: Salida 
de todos los corredores por el 
mismo circuito de las ediciones 
anteriores.

A las 8: Entrega de premios en 
la tribuna instalada en la plaza 
de España, durante el acto se 
realizará una demostración de 
bici-trial a cargo del campeón 
nacional de la especialidad.

A las 9: Reunión de alcaldes y 
reinas en el Ayuntamiento.

A las 9,30: Desfile de las reinas 
y acompañantes por la calle Ma
yor hacia el hotel.

A las 10 de la noche: Cena de 
gala en el hotel Quico, en la que 
todos los alcaldes elegirán a la 
reina de la Mancomunidad.

A las 11 de la noche: Verbena 
popular en la pista Biarritz, ame
nizada por un conjunto musical.

A las 12 de la noche: Corona
ción de la reina de la Mancomu
nidad.

ha luchado con todo su entusias
mo y no creo que lo vayan a hacer 
así el próximo domingo contra el 
Santa Bárbara, puesto que sa
bían que tenían delante a un To
ledo, que a pesar de estar sólo 
una categoría por delante, han 
tratado de quitarle esa imagen de 
solera con ese entusiasmo. Para 
mí, el resultado no es muy justo, 
pues en la segunda parte, el Tole
do ha tirado mucho a puerta y el 
portero ha encontrado balones 
hasta con los talones».

Sin embargo, a Marcial le ha 
gustado el Mora: «Es un equipito 
muy apañado y luchan mucho. 
Muy homogéneo, creo que puede 
dar buen resultado a lo largo de 
una competición de liga si tiene 
suerte con las lesiones, expulsio
nes y demás.»

Antonio Ramírez estaba con
tento: «Creo que nos hemos me
recido la victoria, y desde luego 
tengo que estar contento.» Al fi
nal, sin embargo, el Toledo pudo 
igualar, ya que el club verdiblan
co ha achuchado, ya que estaban 
muy frescos, pues no habían ju
gado la primera mitad. Sin em
bargo, el Mora ha tenido también 
oportunidades muy claras de 
marcar más goles.»

Angel LUMBRERAS

Debut liguero 
del San Prudencio 
ante el Legamar

Hoy, a las seis de la tarde, el 
C. D. San Prudencio se enfrenta al 
Lagamar en el polideportivo muni
cipal de El Prado, en el primer 
partido del Campeonato Nacional 
de Liga de Primera Regional. Exis
te una notable expectación por 
comprobar lo que es capaz de ha
cer este joven San Prudencio en la 
temporada a punto de comenzar, y 
creemos que el rival que visita hoy 
la ciudad de la cerámica es muy 
apto para esto.

Pues el Legamar es un conjunto 
filial —concretamente del Lega- 
nés—, al igual que los blanquiazu
les. Y tienen, al igual que los pru- 
dencistas, mucha juventud en sus 
filas. El equipo madrileño viene 
hoy con ganas de sacar sus primea, 
ros positivos de la temporada, pues 
eltécnico del equipo visitante sabe 
que cuenta con un plantel de juga
dores capaz de poner en aprietos a 
cualquiera. Una defensa clásica, un 
gran centro de campo y una acep
table delantera puede ser la defini
ción del equipo que se enfrenta 
hoy al filial talaverano.

La última hora del conjunto 
amateur talaverano es esperanza- 
dora. En la enfermería no se en
cuentra nadie, hasta ahora las le
siones han brillado por su ausen
cia. En cuanto respecto a la moral 
del equipo, ésta es altísima, tras 
clasificarse para la final del trofeo 
de Ferias. Y en la formación inicial 
habrá cuatro jugadores que debu
ten en Primera Regional, tal es el 
caso de Zaldúa, Epi, Gabriel y Sito.

Los jugadores prudencistas cita
dos para el partido de hoy son: Zal
dúa y Abellán, como porteros; los 
defensas Luna, Clavero, Hernán
dez, Roberto y Manolo; Moreno, 
Mauri, Epi, Gabriel, Cobos, como 
centrocampistas; más los delante
ros Pepe, Sito y Franchu.

E. JIMENEZ
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Ricardo Alba, al frente del Congreso

El padre del ex gobernador 
Montero, en la lista al Senado 
por FN de Toledo

Ricardo Alba Benayas, secretario nacional de Fuerza Nueva, figura
rá al frente de la lista del partido al Congreso en la provincia de 
Toledo. Más sorprendente resulta que en la candidatura al Senado 
figura el padre del ex gobernador civil de Toledo, Fernando Montero, 
que precisamente será el número uno del CDS en la provincia.

Los cinco componentes de Fuer
za Nueva para las elecciones del 28 
de octubre como aspirantes al Con
greso son: Ricardo Alba Benayas, 
secretario de Fuerza Nueva a nivel 
nacional, cuarenta y un años, inge
niero técnico de profesión, natural 
de Toledo. En segundo lugar irá 
José Ruiz Encinas, de 41 años, ve
cino de Quero y de profesión agri
cultor. En el puesto tercero apare
ce Jesús Ramírez Arenas, cincuen
ta y dos años, de Belvís de la Jara 
y abogado. María del Valle Vaque
ro Serrano, de treinta y dos años, 
conocida odontóloga de la ciudad 
de Toledo, concurrirá a las eleccio
nes en el cuarto puesto. Y en quin
to lugar aparece Miguel Morante 
Frontelo, de cuarenta y seis años, 
industrial y vecino de Talavera de 
la Reina.

Los suplentes son: una joven de 
dieciocho años, de Consuegra, es
tudiante de Derecho, llamada 
Fuencisla Casanova Arévalo; Agus
tín Sánchez Sánchez, médico, de 
Talavera de la Reina, cuarenta y 
cinco años, y José Antonio Morlán 
Bjchwidz, farmacéutico de profe
sión, de Corral de Almaguer.

La sorpresa, desde luego, ha sal
tado en las listas para el Senado. 
En ella figura Jaime Montero Gar
cía de Valdivia, de Madrid, aboga
do del Estado. Tiene setenta y un

Durará tres días

Los trabajadores de Standard 
inician mañana 
una marcha hacia Madrid

Los trabajadores de Standard- 
Toledo inician mañana por la 
mañana una' marcha a Madrid 
que durará tres días. Concreta
mente partirán a las 7,30 horas 
de la mañana desde los aparca
mientos de la factoría, pasando 
por el polígono industrial y el pa
seo de la Vega, para ir a parar a 
la carretera de Madrid. Cami
nando llegarán hasta Cabañas de 
la Sagra, donde se detendrán 
hasta el día siguiente. El martes 
continuarán avanzando hasta 

Bi el paseo de la Rosa

Aparatoso vuelco de un camión 
cargado de vacas

Un curioso suceso se produjo en el paseo de la Rosa, en pleno centro 
de Toledo, cuando a las diez de la mañana de anteayer el camión con 
matrícula TO-29064, cargado con un número de vacas que no nos fue 
facilitado, sufrió un vuelco espectacular al tomar una curva que existe 
antes de llegar a la estación de Santa Bárbara. A pesar de lo espectacular 
del accidente, ni el conductor ni ningún animal sufrieron heridas, aunque 
el susto fue impresionante. '

años. Cuando nos dijeron el nom
bre pensamos que, al no tener ex
cesiva vinculación con la provincia, 
debía tratarse de un amigo perso
nal de Blas Piñar, notario de profe
sión, como así parece que es. Pero 
a continuación descubrimos un 
matiz muy curioso: El señor Mon
tero García de Valdivia es padre de 
Fernando Montero Casado de 
Amezúa, gobernador civil de Tole
do y que encabezará las listas del 
CDS, partido de Adolfo Suárez, en 
la provincia de Toledo.

En la candidatura al Senado fi
gura, además, Jesús Laborda Mar
tínez Pozo, de cuarenta y nueve 
años, funcionario, de Talavera de 
la Reina, y Wenceslao Pérez Gó
mez, de cuarenta y dos años, reside 
en lllescas y ejerce en un medio de 
comunicación en Madrid. Puestos 
al habla con Jaime Montero García 
de Valdivia, nos confirmó que Blas 
Piñar le había pedido que se pre
sentase al Senado por Fuerza Nue
va. Al preguntarle sobre la posibili
dad de que él y su hijo Fernando 
Montero coincidieran en la misma 
localidad con los mítines de sus 
partidos respectivos y de la situa
ción que podría crearse, no quiso 
hacer ningún comentario.

Lo que sí dijo, y con cierta gra
cia, es que no coincidieran en el 
mismo acto político.

Madrid y harán su segunda para
da en Parla, para el miércoles lle
gar a la capital de España.

Con esta medida protestan por 
la actitud de la empresa, que en 
la factoría de Toledo afecta a 
más de 230 trabajadores. La di
rección de Standard, por su par
te, colocó ayer dos avisos en la 
fábrica, uno relativo a la anorma
lidad laboral y el segundo refe
rente a la política de empleo de la 
empresa.

Ramos, en la presentación de las candidaturas del PSOE

«El pueblo español sólo exigirá 
un programa a los socialistas»

«Como en su día anunció Felipe González, el pueblo español sólo les 
va a pedir un programa a los socialistas. Y nosotros hemos elaborado 
uno serio y coherente.» Con estas palabras resumió el enfoque electoral 
del PSOE Francisco Ramos, hombre que encabezará las listas del 
partido en Toledo, durante una rueda informativa que celebraron los 
socialistas para presentar oficialmente sus candidaturas al Congreso y 
al Senado.

Como anunció YA de Toledo en 
su día (ver 7-9-82), el señor Ramos 
será el número uno en las listas 
para la Cámara Baja, mientras Je
sús Fuentes, Ana María Abascal, 
Julián Checa y Agustín Jiménez 
Crespo, serán los números dos, 
tres, cuatro y cinco, respectiva
mente. Como suplentes figuran 
Amparo Martín Rueda y Manuel 
Pinardo.

Por otro lado, Manuel Díaz 
Marta, Eladio Luján y Ricardo 
Sánchez Candelas serán los aspi
rantes del PSOE provincial al Se
nado.

En el acto, Jesús Fuentes, secre
tario provincial del partido, pre
sentó a los diferentes candidatos y 
señaló que el organigrama de la 
campaña contaría con 19 personas, 
con un coordinador, un coordina
dor adjunto y responsable de pro
paganda, de relaciones con la pren
sa o del seguimiento de actos. 
También hizo mención a los miem
bros del partido que, con su labor

García Tizón encabeza la lista al Congreso.

Las candidaturas de AP están formadas 
enteramente por toledanos
Mientras que en la Cámara Baja destacan en los primeros lugares hombres jóvenes, la del 
Senado es de mayor edad.

En las listas de Alianza Popular al Congreso y al Senado tampoco ha 
habido sorpresa. Los nombres facilitados ayer por la mañana por 
Arturo García Tizón, número uno para la Cámara Baja, corresponden 
exactamente con los que circulaban por la calle, a excepción de esos 
rumores, quizá intencionados, según los cuales habría foráneos en 
puestos claves, como Ricardo de la Cierva. A simple vista destaca una 
clara predominancia del elemento joven en la candidatura al Congreso 
y de conocidos toledanos, más mayores en edad, al Senado, quiza por 
eso de ser la instancia parlamentaria de reflexión y juicio sereno.

La lista de AP al Congreso está 
formada por las siguientes perso
nas en el orden enumerado: Arturo 
García Tizón, José Javier Pérez 
Olivares, Antonio Martín Martín, 
Franco López Mingo y Juan Anto
nio Rivas Panlagua. Como reservas 
aparecen: Carlos Domingo Arias 
Jurjo, José Francisco Rojo Sierra y 
Manuel Añover Toledo. La candi
datura al Senado estará compuesto 
por Enrique Prieto Carrasco, Ma
nuel Romero Martínez y Jaime 
Suárez Olivares.

Ofrecemos a continuación algu
nos datos de los aspirantes a parla
mentarios para la legislatura si
guiente al 28 de octubre. Empece
mos por el Congreso. El número 
uno, como se esperaba, es Arturo 
García Tizón, presidente de AP de 
Toledo. Su designación por el co
mité electoral nacional ha sido 
muy bien acogida en la provincia 
de Toledo. En cierto modo se ob
servaba con temor una imposición 
de Manuel Fraga y los gerifaltes 
del partido de otro nombre con 
más proyección nacional, pero me
nos raigambre toledana. El señor 
García Tizón tiene treinta y seis 
años y es abogado del Estado. Tra
baja en la Delegación Provincial de 
Hacienda y es concejal en el Ayun
tamiento de Toledo y diputado 
provincial por Alianza Popular. 
Hábil con la palabra, en líneas ge
nerales bastante preparado y con 
los recursos propios de cualquier 
abogado que ejerce diariamente su 
profesión, ha dado más de un «fre
gado» a sus vecinos del centro en el 
Ayuntamiento y en la Diputación, 
haciendo causa común en determi
nados momentos con el Partido 
Socialista y con el PCE, segura
mente por ser los colegas en la opo
sición. Se da prácticamente como 
segura su presencia en el Congreso 
en la próxima legislatura.

El segundo al Congreso es José 
Javier Pérez Olivares, de treinta y 
seis años, secretario provincial de 
AP. Natural de Consuegra, trabaja 
fundamentalmente en Toledo. Es 

oscura, contribuyen a que la cam
paña sea más efectiva para los so
cialistas de Toledo.

Por su parte, Francisco Ramos 
apunto que la campaña del partido 
estaba dividida en cuatro grandes 
bloques: propuestas socio-econó
micas, ayuda a los sectores margi
nados, profundización en la cues
tión de las libertades públicas y la 
reforma de la Justicia y de la Ad
ministración, con dos subaparta
dos, referidos a política exterior y 
Defensa.

A las preguntas de los informa
dores, Jesús Fuentes señaló que, a 
pesar de las acusaciones de ciertos 
partidos, su campaña, al igual que 
su programa de gobierno iba a ser 
austera. Por último, los líderes 
provinciales socialistas afirmaron 
que intentarían conseguir una visi
ta de Felipe González a Toledo en 
el mediodía de un día festivo, aun
que no determinaron la fecha con
creta.

aparejador de profesión e ingresó 
en el partido en un año de «vacas 
ñacas», en el 79. Quizás sea esta su 
recompensa, el ir con número 
«dos», puesto que algún PDP hu
biera deseado. Precisamente para 
este lugar se ha hablado de nume
rosas personas afines al partido de 
Oscar Alzaga. El señor Pérez Oli
vares carece de experiencia política 
como cargo electo. Los mediana
mente optimistas dicen que Pérez 
Olivares acompañará a García Ti
zón en su experiencia parlamenta
ria. Los muy muy optimistas tam
bién conceden tal posibilidad a 
Antonio Martín Martín, aunque en 
el terreno de la realidad es mas que 
dudoso que AP consiga suficientes 
votos para obtener tres escaños en 
Toledo. El señor Martín Martín 
tiene treinta y cinco años y vive en 
Talavera de la Reina, donde ejerce 
como ayudante de Obras Públicas. 
El cuarto hombre es Franco López 
Mingo, de cincuenta y cinco años, 
abogado de profesión. Es presiden
te de la zona comarcal de Ocaña 
del partido, localidad donde vive. 
Finalmente, el quinto en cuestión 
es Juan Antonio Rivas Paniagua, 
cuarenta y dos años, de La Estre
lla, industrial y presidente comar
cal de la zona de Talavera. Los 
reservas son, como decíamos, Car
los Domingo Arias Jurjo, funciona
rio de la Residencia de Pensionis
tas de la Seguridad Social en Tala- 
vera de la Reina, de treinta y seis 
años. José Rojo Sierra, de veinti
nueve años, ae Quintanar de la 
Orden, al igual que Manuel Añover 
Toledo, de cuarenta y dos años.

La «vieja guardia» para el 
Senado

Si en las listas del Congreso pre
domina el elemento joven, los aspi
rantes al Senado son un peo lo con
trario —sin ofender—. Probable
mente habrá pocos toledanos que 
no conozcan a Enrique Prieto, a 
Manuel Romero y a Jaime Suárez 
Olivares. El primero es vicepresi

UCD presentó 
ayer sus listas 
en la Junta 
Electoral 
Provincial

El secretario provincial de ]| 
UCD de Toledo, Jesús García Con 
hacho, presentó, sobre las siete 
treinta de la tarde de ayer, la lista 
de los componentes a las candida
turas del Congreso y del Senado 
por su partido en la provincia en la 
Junta Electoral Provincial.

Como informó YA de Toledo en 
su edición del día 3 de septiembre 
los componentes de estas candida
turas son los siguientes:

Para el Congreso. Rafael Arias 
Salgado, Gregorio Peláez, Leopol
do Sepúlveda, Lamberto García 
Pineda y Angel María Ferrero.

Para el Senado. José Luis García 
Ferrero, ministro de Agricultura; 
Protasio Angulo y María Jesús To
rres.

Además habían presentado sus 
candidaturas en la Junta Elector^ 
Provincial, a la hora de cerrar esta 
edición, los siguientes partidos 
Unificación Comunista de España 
Partido Socialista de los Trabaja
dores, PSOE, Fuerza Nueva 
PCE.

dente de AP provincial, ingeniero 
de caminos. Es el jefe de carrete
ras, organismo dependiente de la 
Dirección Provincial de Obras Pú
blicas y Urbanismo. Ha trabajado 
durante muchos años en la Diputa
ción Provincial de Toledo. Es un 
hombre de ideas muy claras y si 
tuviéramos que enclasarlo dentro 
dé alguna corriente de AP, diría
mos que pertenece a la línea más 
conservadora y dura del partido. 
Tiene cincuenta y siete años y, re
petimos, es un hombre muy cono
cido en Toledo.

El segundo de la lista al Senado 
es Manuel Romero Martínez, de 
cincuenta y ocho años, también de 
Toledo. Es vicepresidente provin
cial de AP. Como muchos sabrán, 
es médico traumatólogo, y, por su 
profesión, es muy conocido en la 
ciudad y en la provincia. Final
mente, Jaime Suárez Olivares tiene 
cincuenta y cinco años. Es de Tole
do. Abogado de profesión, es el se
cretario de la Fundación Cánovas 
del Castillo. Seguramente el que 
más posibilidades tiene de salir es 
Enrique Prieto, por una razón fun
damental: como se ha visto en los 
comicios del 77 y del 79, los toleda
nos sienten predilección por pun
tuar al primero que va en las listas 
del partido votado.

Arturo García Tizón destacaba 
ayer a YA de Toledo una serie wl 
perfiles en las candidaturas de AP-| 
«Son unas listas exclusivamente de > 
Alianza Popular. Los candidatos 
son cargos del partido; por su pr0" 
fesión, están suficientemente Pre" 
parados para hacer frente a las ta
reas de un Congreso de Diputados; 
hay representantes de todos los 
sectores profesionales y están reco
gidas todas las zonas de la provin
cia, con cierta preponderancia de 
Talavera.»

Como YA de Toledo anunció 
ayer, el próximo 24 de septiembre 
—el viernes, no el jueves, como po1 
error pusimos—, Manuel Fraga m* 
barne visitará la provincia, reco¿ 
rriendo Toledo y Talavera de » 
Reina. Al día siguiente se celebrará 
en Toledo una gran convención dfc 
dos regiones, Castilla-La Mancha y 
Extremadura, con presentación de 
las listas de Alianza Popular co
rrespondientes a las siete provin
cias. Ni que decir tiene la «movida» 
aliancista que habrá en Toledo du
rante estos días.
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Cultura y vida toledanas
Documentos para la historia de Talavera

C
ADA vez es más intenso y valioso el movimiento 
historiográfico en nuestra provincia y no sólo en 
la capital, también en los pueblos grandes y 
• Hoy traemos a la consideración del lector una 

anortaciones dirigidas al mejor conocimiento 
de Kstoria de Talavera de la Reina.

deps sabido que esta ciudad arroja el mayor índice de 
nnbíación absoluta de la provincia, tanto que en nues- 

jjas se va acercando a los setenta mil habitantes.
Cuenta con dos excelentes archivos, el de la Colegial, 
1 1 aue ya nos referimos hace poco en estas mismas 

áffinas y el Archivo Municipal, que sirviera para 
documentar las obras de historia talaverana de los 
¿dos XVI y siguientes, que estudiara el padre Fidel 
Fita de la Compañía de Jesús, en los últimos años del 
¿do XIX, cuando pasó una temporada en nuestra 
ciudad en misión historiográfica; de esa época tene
mos sus luminosos estudios sobre la epigrafía de la 
comarca y, sobre todo, las valiosísimas noticias que 
nos facilitó sobre la importante judería toledana. Sir
vió para documentar la historia de Talavera de Ilde
fonso Fernández y Sánchez. Su catálogo fue publicado 
ñor nuestro paisano y amigo Clemente Falencia hace 
va años, que todavía trabaja en él con aprovechamien
to A pesar de ello, este archivo no ha sido explotado 
en toda su dimensión y posibilidades.

El Concejo protegió su riqueza documental y fue 
celoso en consecuencia, dictando pertinentes medidas 
de seguridad. . . .

A facilitar ese conocimiento tiende el Seminario de 
Datos Históricos, que ha publicado en este año los tres 
primeros «facsímiles talaveranos», tamaño holandesa, 
bajo el genérico título de «Caesaróbriga», nombre de la 
Talavera romana, como es sabido, y que viene a signi
ficar algo así como «La ciudad de César».

El primer número reproduce las «Ordenanzas del 
ilustre cabildo de la Hermandad Real y Vieja de esta 
villa de Talavera», hechas en el año 1746 e impresas en 
el 1749. El cuaderno consta de sesenta y dos páginas, 
distribuidas en 51 capítulos y una serie de trámites 
ocasionados por el arzobispo de Toledo, señor de Ta
lavera y su tierra, por su oposición a ciertos capítulos 
y la defensa de los mismos que hacen los hermanos de 
ésa institución.

El segundo fascímil reproduce la «Copia literal del 
titulo original de la compra de la jurisdicción y terre
nos que se comprendían con la denominación de anti
gua tierra de Talavera». La base es un documento 
dado el 3 de enero de 1587, reinando la majestad de 
relipe II el Prudente. Consta el cuaderno de 21 pági
nas; en ellas se desarrolla el proceso de venta que ese 
rey hace a Talavera y su tierra en virtud de la facultad 
que le concede Su Santidad Gregorio XIII. Las pigno
raciones que hace aquel monarca de tierras o sobera
nías de la Iglesia para atender a la defensa de la 
cristiandad fueron, sin duda, otras tantas desamorti
zaciones, culminadas después por el gobierno progre
sista de Mendizábal en el primer tercio del siglo XIX. 
Afectado por esas ventas resulta el lugar, y desde 
entonces villa de Espinoso del Rey, segregado de la 
tierra de Talavera y hecho villa real.

Se dan a conocer en el tercer facsímil las «Ordenan
zas de Talavera de 1776», siendo señor de la entonces 
villa y su tierra el arzobispo de Toledo, cardenal Pas
cual de Aragón, que habiendo conocido las quejas de 
sus vasallos, vecinos y moradores, la mayoría origina
das por las guardas de los montes, teniendo en cuenta 
las antiguas ordenanzas de 1625, promueve estas nue
vas. Todo iba dirigido principalmente a la conserva
ción de esos montes y alijares de Talavera y su tierra, 
a evitar los abusos de los guardas, sus denuncias, 
autoridades ante quien deben hacerlas, plazos, repre
sentación del Concejo, cuándo y cómo se han de rozar 
los montes, cómo se han de instalar las majadas, el 
significado y alcance de las dehesas boyales, etc. El 
cuaderno se compone de 16 páginas.

El Seminario de Datos Históricos recibe una corta 
ayuda del Ayuntamiento de Talavera, que le tiene 
cedido un aula en la tercera planta de la Casa de la 
Cultura, y ahí termina todo; lo demás, el entusiasmo, 
la vocación historicista, el esfuerzo y trabajo lo ponen 
los seminaristas. A todos ellos van nuestras felicitacio
nes y las más cálidas palabras de ánimo, en especial 
para Alberto Moraleda y Angel Ballesteros, que sin ser 
talaveranos de nación, aunque sí provinciales de Tole
do, llevan la dirección y responsabilidad en la tarea.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

«Barcarola», revista de literatura y artes plásticas
«Barcarola» es el nombre de una publicación dedicada a las letras. 

Uno de sus principales méritos es recoger en sus páginas gran parte de 
la creación literaria en nuestra región. La mencionada revista está 
editada por el Ayuntamiento de Albacete.

Hasta nuestra redacción ha lle
gado el número 10 de esta «revista 
municipal de las letras», como se 
denomina. En el mismo se pueden 
contemplar, o mejor dicho, leer 
trabajos de dos escritores toleda
nos. Por. una parte, Amador Pala- 
icios, y por otra, Jesús Pino. El pri- 
Iero pertenece también al consejo 

> redacción de «Barcarola», y en 
te número ha publicado unas ex- 
jriencias sobre el haikú. «He in- 
stido en bautizar haikús —dice 
mador Palacios en la presenta- 
ón de su trabajo— a esta serie de 
I especie de coplillas, de epígra- 
s, de minipoemas sintéticos o yo 
le sé... Veinte haikús desordena-

dos, compuestos en una veintena 
de días, pero podrían haber sido 
escritos de un tirón...»

Por su parte, Jesús del Pino pu
blica un poema titulado «Niebla». 
En cuanto a la participación gráfi
ca en este número de «Barcarola», 
aparecen dibujos de Pablo Sangui
no y Alcaín, ambos de nuestra pro
vincia. Los dibujos de Alcaín re
presentan un paso más en su evo
lución artística, caracterizada por 
el realismo de los temas cotidianos. 
Los tres dibujos que presenta, 
también en línea realista, mues
tran una evolución más de sus tra
bajos hacia líneas más inconfor-

mistas. Por su parte, Pablo San
guino también presenta tres obras, 
mezclas de realismo y perfección 
en el dibujo, con un gran sentido 
crítico y altamente estético a la 
vez.

Para el próximo número, según 
hemos podido averiguar, la revista 
publicará una obra de teatro inédi
ta del toledano Martínez Balleste
ros, así como poemas de Amador 
Palacios y José Pedro Muñoz.

Otra de las características de es
ta revista es que todos los textos 
que publica son, por lo general, 
inéditos.

Importante acontecimiento científico en Toledo

Una «Historia de los concilios» 
en más de cincuenta volúmenes

Se ha celebrado en el palacio de Fuensalida, de Toledo, la inaugu
ración del Simposio Internacional de Historia de los Concilios. Pre
sidió el acto el cardenal de Toledo.

Habló en primer lugar el pro
fesor José Orlandis, agradeciendo 
con sus palabras la presencia del 
cardenal y de los asistentes. Des
pués tomó la palabra el profesor 
Brandmüller, de la Universidad 
de Augsburgo y que es el gran 
coordinador de la monumental 
«Historia de los concilios» que los 
participantes de este simposio es
tán llevando a cabo. A continua
ción, el profesor Ramos-Lissón, 
de la Universidad de Navarra, hi
zo una presentación de la temáti
ca conciliar, que iba a ocupar la 
atención preferente de los parti
cipantes en esta reunión interna
cional. Según anunció el señor 
Ramos-Lissón, se iban a ocupar 
de «Los problemas de la crítica 
de las fuentes de las actas, los 
decretos y los cánones». Destacó 
las ponencias que presentaban 
los profesores Evangelos 
Chrysos, de la Unversidad de 
Joannina; García y García, de la 
Universidad de Salamanca; R. 
Hübner, de la Universidad de 
Eichsttat; Odette Pontal, del Ins
tituí d’Histoire et Recherche de 
París; Decker, de la Universidad 
de Bruselas, y otros muchos. Ce
rró el acto monseñor González 
Martín, que se interesó vivamen
te por la realización de este Sim
posio Internacional. Puso de re
lieve el valor eclesial que tenía en 
sí todo concilio en sus tres etapas 
de preparación, realización y 
puesta en práctica. Señaló el alto 
nivel científico de los participan
tes en el simposio y se felicitó de 
poder asistir a este acto. Animó 
con su palabra al coronamiento 
de la labor emprendida. Y, por 
último, formuló el deseo de que 
esta misma obra se vaya tradu
ciendo al español.

Más de cincuenta volúmenes
Un acontecimiento científico 

de la mayor importancia se ha 
celebrado en Toledo durante los 
días 14 al 18 de septiembre: el

Simposio Internacional de Histo
ria de los Concilios, que colabora 
en la monumental «Historia de 
los concilios», que ha comenzado 
a editarse en Alemania bajo la 
dirección del profesor Walter 
Brandmüller, de la Universidad 
de Augsburgo.

Hace ciento^treinta años, el 
cardenal Hefele inició la publica
ción de una «Historia de ios con
cilios» —de todos, no sólo de los 
ecuménicos—, que fue, desde su 
aparición, una obra clásica de la 
literatura histórica mundial. Con 
el paso del tiempo, la obra de 
Hefele quedó lógicamente atrasa
da, y tal ha sido la razón de que, 
desde hace una década, un nutri
do grupo de historiadores haya 
abordado la tarea de preparar 
una nueva «Historia de los conci
lios» en más de cincuenta volú
menes, en donde se recojan los 
inmensos avances conseguidos 
por la investigaccón durante el 
último siglo. La iniciativa surgió 
en Alemania, y profesores de Tas 
universidades alemanas son, en 
su mayoría, los colaboradores de’ 
la «Historia»; pero la empresa tie
ne carácter internacional, y en 
ella participan también historia
dores de otras nacionalidades: 
franceses, ingleses, italianos, sui
zos, holandeses, griegos, nortea
mericanos, belgas... y también, 
naturalmente, españoles.

Ninguna ciudad del Occidente 
europeo —si se exceptúa a Ro
ma— tiene para la historia de los 
concilios la importancia de Tole
do. Era lógico que este Simposio 
Internacional —que en ocasiones 
anteriores se ha celebrado en 
Alemania, Grecia, Inglaterra, 
etc.—, al proyectar este año su 
reunión en España, haya escogi
do, sin vacilar, a Toledo, capital 
del reino visigodo y sede de los 
grandes concilios toledanos. El 
palacio de Fuensalida sirve de es
pléndido marco a los trabajos de 
tan importante coloquio científi
co internacional.

La golondrina de San Juan de los Reyes
Toledo exteriormente no es una ciudad líquida como lo pueda ser 

/enecia (algo menos hermosa que la Villa Imperial); y el epíteto, aclaro, 
lene poco o nada que ver con canales o cursos contaminados. Al decir 
ludad líquida me quiero referir al nimbo o hálito que posee la que es 
sumida por el Adrático y del que carece este pueblo con «su cara de 
[uintañona vieja y agria», como muy bien definió Urabayen en esta 
gaseosa pesadumbre en su libro «Toledo: Piedad».

Mas si en sus exteriores Toledo es de un mate deshidratado, conserva, 
mPero, interiores anegadas por una música subterráneamente audible, 

JWuesta al 50 por 100 de silencio y agua. Así ocurre dentro de San Juah 
Kaa ^eyes y en otros altos interiores toledanos, pero con la particular!- 
Ia 9ue en el templo isabelino el referido armónico y sonoro silencio 
wuatico gráficamente está expresado por una golondrina que traza 
a,i<’P?r azar?— extraña geometría desarrollada en el retablo, aéreamente 
8 H -f° de Ia nave y en l°s puntos recónditos que perdemos de vista. 
Na ’1 v a ateuna ceremonia nupcial, a elevarme con un concierto de 
est l18, ePes> a oír un bello pregón eucarístico de Martín Descalzo, y allí 

na la golondrina, sobrevolando, sabia y ajena al sumiso auditorio.
arrasfa mi’ 6°^ondrina de San Juan de los Reyes, ya mi amiga «divina», 
clávi ' k°a es^e^a como de arpegios arrancados fluyentemente a un 
de yCeinoalo barroco, y dichos sones los oigo por encima de la guitarra 
exhort^’ So^re verbo magistral de Martín Descalzo, más allá de la 
armoi/ClOn sacerdote a los recién casados. Es la golondrina de la 
Toloriia ~n° quiero nombrar la hipotética paz— que tanto necesita 

ea°- Mi mascota.

Amador PALACIOS

PROXIMAMENTE SE
PONDRA A LA VENTA

CENTRO COMERCIAL
RUENAVISTA

tb.b!STED PUEDE 
JMBUAR en su casa
fcane 9.60o 

pesetas semanales tricotan-
Le darnos hombre 0 rT,ujer'
mos la ,-xjabajo aseflurado, le facilita-

Teléfono Poi° Amar9°- 13
^"‘a Ter^7?’ Toledo
Talavera 36 Ta^ono 816 288.
— 09 ’a Reina

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO
Esquina a polidportivo 

PALOMAREJOS, junto a la S.S. 
3 habitaciones, salón-comedor, 
cocina, 2 cuartos de baño, lava
dora automática, frigorífico, TV, 
teléfono, etc. A partir de octubre.

C/Baleares, 8 (Toledo) 
Teléis. 22 66 77 - 22 25 79

iVFü
SOCIEDAD ANONIMA

INMOBILIARIA VISTAHERMOSA, S. A.
0/ VALENCIA, HUM. 1. TEL. 22 12 SO - 22 30 13

TOLEDO
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B doctor Romagosa abrió 
los actos culturales de la FIAGA

Magnífico III rvenir
para la producción cárnica
de añojo en España

En la tarde del viernes pasado, tal como se venía anunciando y 
aunque a primeras horas de la mañana del mencionado día se especula
ba con la posibilidad de retrasar la inauguración de la I FIAGA debido 
a la tormenta de la tarde anterior, tuvo lugar el primer acto cultural 
de los incluidos en el programa de la Feria Industrial y Ganadera.

En unos conocidos salones de 
nuestra ciudad se dio cita un es
caso número de personas para se
guir la disertación del doctor ve
terinario José Antonio Romagosa 
Vila, del Cuerpo Nacional Técni
co de Empresa Privada, quien 
habló a los concurrentes del «por
venir de la producción cárnica en 
la ganadería española».

El doctor Romagosa, un exper
to conocedor de temas relaciona
dos con la ganadería, venía avala
do por la gran producción biblio
gráfica fruto de largos años de 
investigación y de una relación 
estrecha con el devenir de la pro
ducción ganadera de nuestro 
país. Fue presentado a los asis
tentes por un antiguo alumno su
yo, Miguel Ruiz, hoy director ge
rente del Mercado Nacional de 
Ganados de nuestra ciudad.

El conferenciante comenzó ha
ciendo una referencia a la impor
tancia de Talavera en la antigüe
dad en relación con la Mesta, pa
ra pasar inmediatamente a expo
ner la situación por la que 
atraviesa el mercado de carnes, 
deteniéndose minuciosamente en 
cada una de las especies comer
cializadas en España.

Refiriéndose a cada una de es
tas especies, hizo especial hinca
pié en el desarrollo que debería 
darse a las ganaderías poligástri- 
cas —los rumiantes en gerieral—, 
en detrimento de las monogástri- 
cas, ya que, según el profesor Ro
magosa, estos últimos «estarían 
destruyendo gran cantidad de ce
reales necesarios para la alimen
tación del hombre». «El porvenir 
de la producción cárnica en el 
mundo —sentenció el profesor— 
está en los rumiantes.»

Advirtió que el consumo de 
carne en el mundo se ha estanca

do y concretamente en España 
ha disminuido con relación a los 
cuatro o cinco años pasados.

Buen índice de consumo de 
carne en España.

Sobre el ganado vacuno, dijo 
que el porvenir de la comerciali
zación de esta carne es sólido ex
cepto en las carnes llamadas 
«blancas» y «rosadas». Por el con
trario, se potencia cada día la 
producción de carne de añojo, 
restringida su alimentación al pe
so metabólico y aun a pesar de 
que los piensos en España sean 
los más caros de Europa. Al ga
nado ovino también le ve el pro
fesor un gran provenir, sobre to
do a la producción con destino a 
la exportación. En cuanto al cer
do, dijo que es una carne que ha 
llamado la atención de todos los 
historiadores por el gran servicio 
que ha hecho en la Europa cen
tral.

España, dijo el doctor Roma
gosa, está a la cabeza de los paí
ses europeos en el consumo de 
carne de aves y se consume por el 
contrario poca de ovino. La por
cina es la más consumida en Eu
ropa, 33 kilos anuales por habi
tante, mientras que en España no 
llegan a los 20, y considera el pro
fesor que esta carne tiene un difí
cil porvenir debido 
especialmente a su difícil comer- 
cialación fuera de nuestras fron
teras por culpa de la peste africa
na. De vacuno se consume en la 
CEE 25 kilos anuales por habi
tante, 14 en España. El consumo 
general de carnes en la CEE es de 
83 kilos anuales por habitante, en 
España de 69 kilos, considerados 
por el profesor como un buen ín
dice.

Tierno Galván pronunció el pregón de fiestas

Ausencia de autoridades provinciales 
en la inauguración de la feria

Los estragos producidos por la tormenta en el recinto de la FIAGA el 
pasado jueves no impidieron que el día 17, al filo de las ocho de la 
tarde, quedara inagurada la I Feria Industrial Agrícola y Ganadera 
ante la presencia del alcalde de Madrid, Enrique Tierno Galván, y con 
la asistencia de casi la mayoría de la Corporación Municipal. No 
estuvieron presentes, sin embargo, ni el consejero de agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Leopoldo Sepúlveda, ni 
el director provincial de Agricultura, Jaime Vega.

Mientras se procedía a cortar la 
cinta simbólica, un gran número de 
gente se apretujaba alrededor de 
las personalidades intentando ver 
al profesor Tierno y lanzando la 
mano hacia adelante para apretar 
la del alcalde de Madrid. Poste
riormente, la comitiva recorrió el 
recinto de la feria, deteniéndose 
Tierno Galván a cada momento 
para estrechar la mano de la gente 
que ocupaba los «stand» o que sim
plemente se había acercado a ver al 
profesor, «el mismo que el de la 
tele», como muchas mujeres repe
tían al paso de la comitiva.

Tras el recorrido por las instala
ciones de la feria, la comitiva, de la 
que se habían despegado los repre
sentantes de UCD, se dirigió al en
tarimado situado en la primera ro
tonda de los jardines del Prado, 
donde una gran multitud esperaba 
la llegada de Tierno Galván, encar
gado de realizar el pregón de ferias.

Tras unas palabras del alcalde 
de la ciudad, se dirigió a los asis
tentes el profesor Enrique Tierno 
Glaván, quien comenzó haciendo 
mención a la feria que acababa de 
inaugurarse y haciendo votos por
que este tipo de muestras tengan 
un desarrollo y el máximo éxito 
conque se han visto coronadas en 
Madrid.

A continuación hizo un elogio de 
la vida ciudadana diciendo que «la 
vida de una ciudad no es sólo la 
vida que le dan sus administrado
res, sino la vida que le dan sus 
vecinos; la vida en la ciudad es 
convivencia, y cuando hablamos de 
aislamiento estamos hablando de 
algo que no es humano».

Se refirió asimismo a la necesi
dad de cooperación que se impone 

Crónicas del canillo

entre los ciudadanos, «con un mar
gen de generosidad, de altruismo y 
de sacrificio». «Hoy —continúo el 
profesor— la historia del mundo es 
la de las ciudades, y en el futuro el 
mundo será el mundo de los veci
nos.»

Terminó haciendo bellos elogios 
de Talavera, de la que dijo que 
reúne condiciones para ser próspe
ra y desarrollada. «No sólo les ha
blo como profesor —finalizó el al
calde de Madrid—, sino también 
como alcalde. Hay que conseguir 
que el desarrollo no sea únicamen
te el de la materia; es bueno el 
bienestar, pero sobre él debe gravi
tar la cultura y el amor por los 
demás. Me gustaría volver el próxi
mo año como un ciudadano más a 
esta bella, noble, leal y gratísima 
ciudad de Talavera.»

Terminado el pregón, Enrique 
Tierno Galván fue invitado por el 
comité local del PSOE a degustar 
un vino en un conocido restauran
te. La velada inaugural terminó 
con una cena brindada por los 
miembros de la Corporación al al
calde de Madrid.

Fiaga y Ferias, programa para hoy

Esta mañana, espectáculo infantil en el Prado
A las doce de esta mañana, en el paseo central de la Alameda, tendrá 

lugar la realización de un espectáculo infantil a cargo del grupo Cade
tes del Acordeón, bajo el título «La fiesta de los niños». Tanto por la 
mañana como por la tarde seguirán celebrándose los actos del progra
ma correspondiente a la Feria Industrial Agrícola y Ganadera y Ferias 
de septiembre, que el viernes comenzaron con el pregón pronunciado 
por el alcalde de Madrid, Enrique Tierno Galván. El resto de programa 
para hoy y mañana es el siguiente:

A las once de la mañana, desfile 
de gigantes y cabezudos por las ca
lles de la ciudad.

A las doce, concierto de la Ban
da Municipal de Música en los Jar
dines del Prado.

También a las doce, conferencia 
y proyección de documental sobre

«La influencia de la zona geográfi
ca y la historia de Talavera en las 
razas caninas europeas» a cargo de 
Manuel Sanz Timón, presidente 
honorario de la Sociedad Canina 
de Talavera, en los salones Beatriz.

A las ocho de la tarde, conferen
cia coloquio de Angel Ballesteros 
sobre «Comercio e Industria; cons
tantes en el pasado de Talavera», 
en los salones Beatriz.

A las unce de la noche, verbena 
popular en los Jardines del Prado 
y proyección de la película «Nove- 
cento» en el Polideportivo Munici
pal.
Lunes

A las once de la mañana, pasaca
lles por la ciudad a cargo de la

Dos talaveranos, en la lista 
al Congreso de AP Toledo

Fraga celebrará un 
mitin en Talavera 
el día 24

Manuel Fraga Iribarne, pre
sidente de Alianza Popular, es
tará el próximo día 24 en Tala- 
vera para celebraran mitin por 
la tarde y luego reunirse con 
militantes y simpatizantes del 
partido aliancista en una cena 
de hermandad. Aunque el pro
grama de la visita del líder de 
AP a Talavera no está ultima
do, parece seguro que, salvo im
ponderables de última hora, el 
señor Fraga inaugurará ese día 
el centro comarcal electoral de 
AP en Talavera, además de 
presentarse entonces pública y 
oficialmente la candidatura de 
AP al Congreso y al Senado.

Banda de Cornetas y Majorettes. 
Proyección de distintas películas 
sobre temas ganaderos en el res
taurante del Mercado Nacional de 
Ganados.

A las seis de la tarde, Verbena 
especial para pensionistas y jubila
dos en los jardines del Prado.

A las siete de la tarde, conferen
cia de Francisco Martínez Gómez, 
catedrático de Veterinaria en la 
Universidad de Córdoba, sobre 
«Influencias negativas de los pará
sitos sobre la producción animal», 
en los salones Beatriz.

A las ocho de la tarde, Festival 
de la Juventud 82 en el paseo cen
tral de La Alameda, a cargo del 
grupo de Felipe Lara.

A las once de la noche, proyec
ción de «Novecento» (segunda par
te) en el Polideportivo Municipal.

A las doce de la noche, verbena 
popular en los Jardines del Prado.

Ultimátum de los funcionarios 
al alcalde

A media mañana de ayer presentaron los funcionarios del Ayuntamien
to talaverano un escrito firmado por 140 trabajadores del organismo 
municipal dirigido al alcalde-presidente de la Corporación en el que, a la 
vez que se le comunicaban las decisiones tomadas en la asamblea celebra
da el pasado miércoles, se le advertía de que, si para el próximo martes, 
a las doce de la mañana, no había recibido el comité de persoanl una 
decisión por escrito respecto a la subida de sueldos, iniciarán una huelga 
de celo que se prolongará hasta que haya una respuesta concreta. Las 
exigencias de los funcionarios se basan en una subida lineal de 10.000 a 
15.000 pesetas, a discutir entre las partes, que desearían fuera aprobada 
ahora mismo, aunque su entrada en vigor se realizara a partir del mes de 
octubre.

La calle del Duque
En Arenas de San Pedro, una preciosa ciudad de Avila, pero que es 

más talaverana que la plaza del Pan, porque incluso perteneció a la 
antigua tierra de Talavera, hasta que en el siglo pasado configuraron 
las provincias, tal y como hoy las conocemos; en Arenas, digo, hay 
muchos monumentos y rincones maravillosos y unos nombres que son 
como poemas. El castillo de don Alvaro de Luna, el palacio del infante 
don Luis de Borbón, el monasterio de San Pedro de Alcántara, la calle 
de la Triste Condesa y mil hermosuras más por el estilo. Condestable 
Dávalos, Niña Perdida, La Carrellana, Venerable Ayala, Oficios, Cea- 
vientos, Aquelcabos, Los Regajales, Rebollar, Martinete, Sorpresa, 
Canchela, La Cuesta, Malpelo, Herraderos.. ¿Para qué seguir? La 
lengua castellana luce en su callejero con todo su esplendor. Son 
palabras que se paladean, como un texto de Santa Teresa. Una cum
bre del idioma.

¿Se me nota que estoy enamorado de Arenas de San Pedro? Pues 
lo mismo que a mí les sucede a miles de talaveranos que en todo 
tiempo, y singularmente por el estío, aquí buscan y encuentran su • 
sosiego. La distancia entre Talavera y Arenas es corta, apenas treinta 
minutos de automóvil, el aire limpio y puro, el paisaje increíble, el 
clima perfecto, sol y sierra y pinos y castaños, y las gentes hospitala
rias. Ah, y el agua cristalina y abundante, y las frutas, las carnes y 
hasta la pesca —sí, asómbrense, no sólo las truchas autóctonas, sino 
los fresquísimos pescados que cada día se reciben traídos del Atlánti-, 
co—, una verdadera delicia. t

No es extraño, pues, que nosotros los talaveranos nos sintamos alh 
como en nuestra propia casa, del mismo modo que los árenenses 
acuden a Talavera para todo. ¡Hasta para hacerse su documento 
nacional de identidad en la comisaría talaverana! Ir y venir de una a 
otra ciudad es para todos un paseo. Un grato paseo. Y no se compren
de que a Arenas no llegue la edición toledana de YA, pues aunque el 
periódico tiene muchos lectores, los multiplicaría, soore todo en el 
buen tiempo, por cinco o por seis. Pero ése es otro tema.

Ahora quiero hablarles, después de este prólogo tan largo, de una 
cosa que me tiene intrigado. Verán ustedes, para ir desde la calle de 
la Triste Condesa a la bellísima iglesia de noble piedra se puede elegir 
o bien la calle de Isabel la Católica o la de los Mártires, y hete aquí 
que separando ambas vías, frente por frente del templo, hay una calle, 
o por mejor decir, un trozo de calle con un solo edificio y sin mas 
portal que el de un establecimiento de venta de piensos. Una calle que 
no tiene sentido y en la que campea un nombre en placa recién puesta: 
calle del Duque. ¿De qué duque se trata? Nadie lo sabe, y a nadie le 
importa, pero se llama así, del Duque, sin más. Y es una vía más que 
innecesaria. Absolutamente inútil. Un trozo de calle raquítico que ¡ 
apunta hacia el Ayuntamiento, que casi tropieza con la fachada del 
Ayuntamiento, en la que todavía puede leerse un «spray» de las 
pasadas eleciones que dice: «Aunque la derecha se vista de centro..-»

Y es lástima que una ciudad tan armoniosamente rotulada, y donde 
cada nombre tiene su razón cabal, presente esta mácula. No lo com
prendo.

Juan DEL TAJO
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^XCMOTAYUFri^vnEÑTO 
DE PANTOJA 

(Toledo)
Ferias y fiestas de 1982 en honor de 

SANTA BARBARA

ACTOS RELIGIOSOS
SABADO DIA 25

A las 5 de la tarde, solemnes vísperas en honor de nuestra patrona SANTA BARBARA.
A las ocho de la tarde, Santo Rosario, cantado por las calles de la localidad, recorriendo el itinerario de costumbre, y, a continuación, misa en la parroquia. 

DOMINGO DIA 26
A las doce de la mañana, solemne concelebración de la Eucaristía, con intervención del coro parroquial.
A las seis y media de la tarde, fervorosa procesión de la venerada imagen de Santa Bárbara, celebrándose a continuación la tradicional ofrenda en la plaza de España. 

LUNES DIA 27
A las doce de la mañana, funeral por los hermanos fallecidos de la hermandad de Santa Bárbara.

FESTEJOS POPULARES
VIERNES DIA 24

A las nueve de la noche, en la discoteca Luvi, coronación de la reina de las fiestas de 1982 e imposición de las bandas a las damas de honor, con la actuación del 
grupo Cristal.
SABADO DIA 25

A las once de la mañana, desfile de gigantes y cabezudos, animado por una banda de Carpió de Tajo.
A las cinco y media de la tarde, en el salón Luvi, tradicional refresco de la hermandad, con la actuación de la banda de música.
De nueve a diez de la noche, en la plaza de España, gran baile popular amenizado por el grupo ERUPCION.
De once a dos de la madrugada, quema de una vistosa colección de fuegos artificiales, presidida por la reina de las fiestas y sus damas de honor y baile en la plaza 

de España, con la intervención del grupo ERUPCION.
DOMINGO DIA 26

A las ocho de la mañana, alegre diana por las calles del pueblo, a cargo de la banda de música, hasta las once de la mañana.
A la una de la tarde, concierto por la banda de música en la plaza de España.
A las siete de la tarde, exhibición de kárate y artes marciales en la plaza de España.
A las ocho de la noche, premio a la mejor calle iluminada y arreglada, otorgando los premios la reina de las fiestas y sus damas de honor.
De once y media a dos de la madrugada, baile popular en la plaza de España, por el grupo ERUPCION.

LUNES DIA 27
A las ocho de la mañana, alegre diana por las calles de la localidad, con desfile de la banda de música.
A las once, carreras pedrestes de varias categorías y divertidos juegos para niños en la plaza de toros de Pantoja.
A las siete de la tarde, concentración de carrozas en la calle de don Ramón J. Pueo, y desfile de las mismas, en la plaza de España, adjudicándose el trofeo y premio 

de colaboración a todos los participantes. Lá salida se efectuará a las ocho en punto de la tarde.
De ocho y media a diez de la noche, gran baile en la plaza de España.
A las once de la noche, coros y danzas de Consuegra en la plaza de España.

MARTES DIA 28
A las ocho y media de la mañana, encierro de novillos.
A las cinco de la tarde, gran festival taurino, según programa.
A. continuación, gran baile en la discoteca LUVI.

MIERCOLES DIA 29 /
A las ocho y media de la mañana, encierro de novillos.
Á las cinco de la tarde, novillada, según programa. A continuación, gran baile en la discoteca LUVI.

JUEVES DIA 30
A las ocho de la noche, homenaje a los mayores, conjunto musical PENTAGRAMA.

VIERNES DIA 1 TOIZ%A,
A las ocho y media de la noche, en la discoteca LUVI, baile de disfraces, con el conjunto TRIGAL.

El Excelentísimo Ayuntamiento de Pantoja 
desea a toda su población unas felices fiestas

CAFETERIA-BAR JOCAR
Excelente cocina

Desea a sus clientes felices fiestas
Calle Ramón J. Pueo, 8 PANTOJA (Toledo)
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ESPECIAL PANTOJA

Datos históricos

E
S posible que el término 
Pantoja, en el caso presen
te, sea un antropónimo re
ferido al personaje que tuvo pro
piedades o señorío en esa antigua 
aldea de Toledo. En documentos 
mozárabes de los siglos XII y XIII 
aparece la referencia a tres perso
nas: una llamada Alfonso Pantoja, 
otra Pedro de Pantoja, una tercera 
nombrada Pedro Domingo Asracal, 
conocido por el de Pantoja.

Hay que pensar que en estas 
centurias ya existía nuestro pueblo 
como aldea de Toledo. La primera 
referencia documental que conoce
mos es la de Alfonso VII 
(1126-1157), concediendo una he
redad al hidalgo portugués Pedro 
Ermelíndez, en Pantoja. De este 
personaje descendía don Luis Gai- 
tán de Ayala, propietario de nues
tra villa.

Los topónimos de origen árabe 
que se conservan fueron manteni
dos por los mozárabes. Estas tie
rras se ocuparon por Alfonso VI, al 
mismo tiempo que se dominaba a 
Toledo en el 1085. Por su proximi
dad a esta ciudad, en Pantoja tu
vieron propiedades vecinos de To
ledo y, sobre todo, su iglesia ar- 
chiepiscopal, ahí están las dehesas 
de Villariche y Daregebal para de
mostrarlo.

En el 1173 se cita a Pantoja co
mo alquería, en un documento mo
zárabe. En el 1193 se habla del sen
dero que conducía a Pantoja; en el 
1283, de unas chozas que doña Ma
ría Fernández, hija de Fernando 
Petrez, el portugués, tenía en nues
tro pueblo; en este año vivía en él 
un mozárabe llamado Domingo 
Gil. Son dos referencias a portu
gueses propietarios de bienes en 
Pantoja, este segundo pudiera ser 
descendiente de aquel otro al que 
le concediera heredades Alfon
so VIL En 1571 tiene la aldea 80 
vecinos. '

Entre los testigos que figuran en 
la relación de Felipe II para nues
tro pueblo aparece un vecino lla
mado Andrés Martín Pantoja, lo 
que pudiera indicar que gentes de 
este apellido, como ya indicába
mos. tuvieran aquí propiedades y 
pudieron dar nombre al caserío.

En los testigos que figuran en la 
relación mencionada que Pantoja 
seguía siendo aldea de Toledo, en 
la Sagra, situada en territorio lla
no, de clima templado pero algo 
«enfermo», sin leña, teniendo que 
proveerse de ella en las riberas del 
Tajo, llegando hasta Aranjuez y el 
castillo de Aceca. Abundoso de 
agua, bien en un pilar o en pozos. 
En invierno se hace una laguna 
«por cima del camino que va a 
Illescas». Muelen en las aceñas de 
Aceca, propiedad del rey, y en los 
molinos de Velilla, que son del 
conde de Cifuentes. El ganado 
aprovecha los prados de la Hondo
nada, Recor b;’, Pradejón y Cues
tos. Poseen tierra en sus términos: 
el rey, dieciséis yugadas; el monas
terio de San Clemente de Toledo, 
ocho; Gaspar Ramírez de Vargas, 
regidor de Toledo, cuatro yugadas.

No hay viñas ni olivares, sólo 
tierras de pan llevar, que los veci
nos arriendan a los propietarios. Se 
crían algunos ganados. El diezmo 
se arrienda en 100 ó 120 cahíces. 
De vino se proveen en las villas de

Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de Pantoja

Esquivias, Borox y Yepes. Las vi
viendas se construyen de tierra, 
con tres tapias de altura, algunas 
se hacen domadas, empleando ma
dera de pino; no todas son tejadas, 
puesto que las hay pajizas. Él ve
cindario se compone de 75 fami
lias, que viven en otras tantas ca
sas. Todos son labradores pobres, 
sólo hay un hidalgo, llamado Diego 
del Aguila. Viven del laboreo de las 
tierras «a renta, y las rentas son 
muy caras, y los demás tratos son 
algunos ganadillos». La justicia la 
pone Toledo; hay también un al

El ladrillo de Pantoja, 
una fama ganada a pulso

Si hay algo que caracterice de un modo muy especial la actividad 
económica de Pantoja, eso es la industria del ladrillo. A pesar de la 
crisis que azota al país y a la provincia, que ha obligado a cerrar 
algunas factorías, existen en Pantoja casi una treintena de industrias 
que se dedican a la fabricación de uno de los ladrillos de más calidad 
que existen en nuestra geografía.

La agricultura, por contra, sólo ocupa a un 10 por 100 de la pobla
ción activa, lo que es fácilmente comprensible si se tiene en cuenta que 
desde hace veinte años el sector se ha mecanizado y automatizado 
bastante. En la actualidad se cultivan en Pantoja alrededor de 2.600 
hectáreas, principalmente de cereales, ya que ni vid ni olivo se prodi
gan mucho dentro de la región.

Hay que señalar que gran parte de los terrenos que hoy cultivan los 
agricultores de la villa fueron vendidos por la marquesa de Manzane- 
do. Esta actividad agrícola genera poco empleo, ya que generalmente 
en las faenas del campo sólo trabajan los miembros de la familia que 
son propietarios del terreno.

Así, solamente la industria del ladrillo, que ha alcanzado una fama 
única dentro de la provincia, salva la economía de Pantoja, e incluso 
gentes de Cobeja, Alameda, Borox, Esquivias y Añover acuden diaria
mente a trabajar en estas factorías.

El comercio, sin embargo, tampoco anda muy arraigado en Pantoja 
y los que existen son pequeños y no generan empleo. Y es que el 
trabajo escasea en la localidad, porque el cierre de algunas fábricas de 
ladrillos ha provocado que mas de un centener de habitantes del 
pueblo se hayan visto abocados al paro, cada vez más dramático en la 
provincia.

Sin embargo, la población sigue incrementándose año tras año. En 
este sentido, Pantoja ha seguido un ritmo atípico, ya que, aun en la 
época del «boom» de la emigración a las grandes ciudades, el pueblo 
siguió creciendo en número de habitantes hasta situarse en los más de 
1.800 en la actualidad.

calde de la Hermandad, con dos 
cuadrilleros.

La población en el 1581 es de 42 
vecinos. Entonces había un escri
bano perpetuo «que dio por su ofi
cio 104 ducados». En 1623 se exi
mió, como ya vimos, de la jurisdic
ción de Toledo, haciéndose villa 
realenga, por lo que hubo de pagar 
35.718 reades a las arcas del rey. En 
1646 disminuye la población sensi
blemente, anotándose 19 vecinos.

De «Los pueblos de la pro
vincia de Toledo», de Fernando 
Jiménez de Gregorio.

Nieves Perales de la Cruz, reina de las fiestas

«Me gusta y quiero quedarme 
a vivir en Pantoja»

Nieves Perales 
de la Cruz, 

reina de las 
fiestas de 

Pantoja

El próximo día 24 será coronada como reina de las fiestas de 
Pantoja 1982 Nieves Perales de la Cruz, una guapa joven de catorce 
años que acaba de terminar sus estudios de educación general básica 
en la localidad. Le preguntamos acerca de sus proyectos para el futuro, 
pero tímidamente nos responde que todavía no tiene ninguno:

— No me he matriculado en el 
próximo curso y aún no sé qué ha
cer. Por ahora me quedaré en casa. 
Si no sigo estudiando, tendré que 
trabajar.

Su elección como reina tuvo lu
gar en la primera semana de agos
to. Se presentaban en esta ocasión 
seis jóvenes y era el pueblo de Pan- 
toja el que votaba. Así, éste dispu
so, por mayoría, que este año fuera 
Nieves su reina. Como los votos de 
los vecinos se iban leyendo en un 
escenario, el acto revistió mucha 
emoción y nervios:

—Yo estaba muy nerviosa. Ha
bía una chica que podía salir tam
bién. Al final le saqué bastantes 
puntos. Ahora nos llevamos todas 
muy bien.

Le gusta leer las obras de Blasco

Damas de honor de las fiestas

Ibáñez y le encantan las fotonove- 
las y los cómics. En cuanto a músi
ca, es aficionada a la tecno-pop. Le 
encanta bailar e ir a las discotecas 
con su pandilla, chicas y chicos en
tre los catorce y los diecisiete años.

A la reina le gusta Pantoja y 
quiere quedarse a vivir en el pue
blo. No tiene novio y le agradan los 
chicos altos y sinceros, «si puede 
ser, guapo; pero si es buena perso
na, no importa».

Nos despedimos de Nieves, que 
nos cuenta que el vestido de la co
ronación será blanco, largo y de 
encaje. Tiene unas últimas pala
bras para su pueblo: «Les agradez
co que me hayan elegido reina dé 
las fiestas y les mando un saludo, 
en especial a mis amigos.»

CERAMICA ELU
(Miguel Nombela Núñez)

• Especialistas en ladrillos cerámicos de ca
ra vista del 5 y del 7.

• Igualmente, diversos modelos de ladrillos 
pintados, esmaltados y vitrificados.

C/,Arrabal, s/n. Teléfonos 50 02 68
PANTOJA (Toledo) 50 02 09

La Pilarica
FABRICA 

DE LADRILLOS

M. MORENO
Teléfono fábrica: 50 02 69

Teléfono particular: 50 00 44 
50 00 46

C/ José Antonio, 11 
PANTOJA (Toledo)

TRANSPORTES

«DOMINGO GARCIA»
• Leñas de encina especial para ca

lefacción y estufas en general.
Les desea unas felices fiestas

Calle José Antonio, 4 
Teléfono 50 02 94 
PANTOJA (Toledo)

TRANSPORTES 
RODRIGUEZ
• Materiales de construcción

Desea a los pantojeños 
felices fiestas

♦
C/ Nueva, 8. Teléfono 50 02 23

PANTOJA (Toledo)

LADRILLERIA
■ I AtlAA

Justo Alonso Rodríguez

FABRICA: Estación F. C. 
Pantoja y Alameda 

Alameda de la Sagra (Tole
do)

Teléfonos 50 OO 19 
50 OO 25

Papelería 
«RUIZ MORENO»

• Artículos de escritorio y papele
ría en general

Desea a sus clientes 
felices fiestas

Calle del Alcázar, 3
Teléfono 50 03 52
PANTOJA
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aifrfonso Alonso, alcalde de Pantoja

«La colaboración entre los miembros 
del Ayuntamiento ha sido escasa»

«La verdad es que entre la Corporación ha habido una falta de 
colaboración manifiesta. Nada mas celebrarse las elecciones los 
concejales de UCD señalaron que se opondrían a los proyectos porque 
ellos no habían podido alcanzar la mayoría, a pesar de que muchas de 
las cosas que se han hecho las proponían ellos en su candidatura.» Con 
estas palabras definía Ildefonso Alonso Moreno, alcalde de Pantoja, 
cómo había funcionado el Ayuntamiento desde su llegada al cargo. 
«Yo no pensé en presentarme, pero los obreros vinieron a buscarme 
V al final lo hice —nos decía el alcalde—. Además, yo dije bien claro 
que no se hiciera política dentro del Ayuntamiento, aunque siempre he 
respetado las ideas de los demás, pero los concejales de UCD siempre 
se han creído superiores al resto.»

A la vista de las manifestaciones 
del alcalde, no era difícil adivinar 
aue la corporación no había fun
cionado todo lo bien que sena de 
desear. Ildefonso Alonso fue elegi
do alcalde al presentarse como in
dependiente, al igual que otr(>s tres 
concejales, mientras que UCD y 
PSOE obtuvieron tres y dos conce
jales, respectivamente. Pero los re
presentantes del partido del Go
bierno parece que no mostraron 
mucho espíritu de colaboración 
desde un principio. «Mire —apun
taba el alcalde de Pantoja con cier
to tono de indignación—, todo lo 
que se ha hecho ha sido contra 
viento y marea por la oposición de 
los concejales centristas. Y para 
que baste un dato, puedo decir que 
uno de los concejales de este parti
do abandonó el puesto a los tres 
meses por no poder ejercer sus fun
ciones.» La verdad es que Ildefonso 
Alonso no tenía pelos en la lengua, 
y para finalizar sus críticas soltó 
un «yo creo que están teledirigi
dos», pero no quiso ser más explíci
to.

En un papel cuadriculado traía 
el alcalde de Pantoja escrita su la

bor en la alcaldía. No quería que se 
le pasase ni el más mínimo detalle 
ni la mas mínima obra. «En nues
tro mandato —comenzó dicien
do— hemos realizado un parque 
municipal con una fuente, en unos 
terrenos que estaban perdidos, y 
hemos plantado en el centro urba
no cerca del medio millar de árbo
les.» Si además de esto se cuenta 
con los 64 árboles que se plantaron 
en el cerro del Calvario, puede de
cirse que Pantoja posee una de las 
zonas verdes más amplias de toda 
la geografía toledana.

También se han pavimentado 
las calles, plazas y rinconadas, lo 
que supone que más de seis kiló
metros de vía pública han quedado 
asfaltados y, por tanto, el pueblo 
ha cubierto totalmente esta obra 
de infraestructura. Sobre ello, Ilde
fonso Alonso nos decía lo siguiente: 
«Esta obra se ha realizado por ac
ción comunitaria, y hemos contado 
con la colaboración de todos los 
vecinos del pueblo, pero muy espe
cialmente los más humildes.» Y co
mo complemento, se ha reformado 
el alumbrado que existía y se ha

Ildefonso Alonso, alcalde de 
Pantoja

ampliado el número de farolas que 
tenía el pueblo.

Además de ello, quedarán en 
Pantoja varias pruebas de la ges
tión de esta alcaldía: atracciones 
para los niños en la plaza del doc
tor Vicente Más Clevies, legaliza
ción de la propiedad de 64 fanegas 
de tierra que se encontraban perdi
das desde hace mucho tiempo, el 
abastecimiento de agua a la esta
ción, que dista dos kilómetros del 
pueblo, o las obras de remodela

ción de la plaza de España, que 
comenzarán el próximo mes.

Pero todavía se han quedado 
muchos planes e ideas en el tinte
ro. «Nosotros —aseguraba el presi
dente de la Corporación— qúería- 
mos hacer un hogar para los jubila
dos, ya que éstos presentaron cerca 
de 250 firmas para que éste se 
construyera en unos terrenos de 
propiedad municipal. Sin embargo, 
los concejales de UCD y algunos 
independientes se empeñaron en 
echar tierra el proyecto.» Y estas 
discrepancias también han impedi
do la construcción de un polide
portivo o la adecuación de algunos 
caminos municipales. Esto prueba 
que cuando la corporación, o al 
menos parte de ella, no colabora, 
olvidándose de su partido político, 
muchos proyectos para todo un 
pueblo pueden irse al garete.

Agua y escuelas suficientes

En época de vacas flacas, en lo 
que a agua se refiere, Pantoja no 
ha tenido que tomar medidas res
trictivas en la materia. Además de 
abastecerse de la Mancomunidad 
del Guadarrama, existen dos cap
taciones, una de ellas realizada por 
la actual corporación, que impiden 
aue se corte el agua a los vecinos 

e Pantoja, «excepto cuando se 
rompen las tuberías», apostilla con 
cierta ironía nuestro interlocutor.

En materia docente se han cons
truido desde el 79 tres aulas y se ha 
adaptado la calefacción colectiva a 
las otras seis que ya existían. Así, 
pues, existen actualmente en Pan- 

toja 360 plazas escolares, suficien
tes para que los niños de Pantoja 
puedan estudiar hasta el octavo 
curso de EGB sin tener que des
plazarse a otras localidades cerca
nas. Sin embargo, también se tenía 
en mente habilitar un aula para 
niños con deficiencias mentales, 
pero no se ha podido realizar por la 
falta de un maestro especializado 
en esta tarea.

Y después de hablar de los lo
gros y los fracasos del Ayunta
miento, Ildefonso Alonso hizo un 
examen de su gestión: «Ser alcalde 
no me ha quitado más tiempo del 
que yo esperaba, porque cuando 
llegué al cargo me propuse hacerlo 
bien, y pienso que he conseguido 
llevar una administración como no 
se había llevado antes en Pantoja.»

Para finalizar, como era lógico, 
tuvo palabras de agradecimiento 
para los vecinos de la villa: «La 
alcaldía sólo ha recibido quejas de 
una docena de personas y tengo 
que decir muy alto que todos han 
colaborado con nosotros en el pago 
de impuestos y cargas municipales, 
y quizá los que mejor han cumpli
do han sido los obreros y los veci
nos más humildes del pueblo. 
También tengo que señalar que 
desde 1979 estos impuestos muni
cipales no han aumentado.»

Y sin más, el alcalde de Pantoja 
se despidió sin aclararnos si se pre
sentará o no a las próximas eleccio
nes. Cuando bajaba las escaleras 
de la redacción seguía meditabun
do, aunque nunca sabremos si en 
su mente revoloteaba la idea de 
una reelección.

.agenda provincial

Exposiciones
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. I.unes, cerrado. 
• San Pedro Mártir. (Calle San Ra
món.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la fuda- 
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. 1«unes, cerrado. 
•Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
•Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y. de 16 a 19 horas.
•Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
Pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
?9?’er*a Selección. (Puerta Llana, 
tu ybras de Fernando Marta. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
bargas
A LAS 7,00:

- »Diana y pasacalles, a cargo de la

19 de septiembre de 1580: Cer
vantes es rescatado de su es
clavitud.
Hoy evocamos este aconteci

Miento de interés universal. 
**ace cuatrocientos dos años 
3Ue e* escritor más grande de la 
®ngua española fue redimido 
ae su esclavitud en Argel.

El documento del rescate se 
»Pcu»P^ra en el Archivo Histó- 
Raj Na9°nal, en la Crónica de 
o ueuciones de la Orden de la 
aptísima Trinidad.

ostó su rescate 500 escudos 
Cil°r°j^e Es * * * 9 * * * * 14Paña- Fray Juan 
qup’.| ent°r ,^e cautivos, debe 

■Jl qar Para siempre en nuestro

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)-A las 7,30 y 
10,45: «Feliz cumpleaños», de la 
compañía de María Garrafón y Ri
cardo Merino. Lunes, a las 5, 7, 9 y 
10,45: «Los hermanos Marx en el 
Oeste». Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)—A las 6 y 8: «In
fierno en la selva», de Roberto Mon
tero. Máyores de 18 años. Lunes, 
cerrado por descanso.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos). .

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9.45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

—Vupón pro ciegos—

Número premiado ayer
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____Toledo, hoy____
banda de música La Viga.
A LAS 9,00:
• Diana floreada, por la banda de 
música, cornetas y tambores de Val- 
demoro.
A LAS 12,30:
• Plaza de la Constitución.— Con
cierto de música.
A LAS 21,00:
• Tradicional procesión del Cristo 
de la Sala. Seguirá una quema de 
fuegos artificiales y baile popular.
MORA
A LAS 9,00:
• Sacatierras de Camino Villanue
va.— Tirada de codornices.
A LAS 11,00:
• Plaza pública.— Salida de los par
ticipantes en el Día de la Bicicleta.
• Colegio José Ramón Villa.— Parti
do de fútbol-sala juvenil, en la final 
del Trofeo de Ferias de Aficionados.
A LAS 12,00:
• Colegio José Ramón Villa.— Final 
fútbol-sala del Trofeo de Ferias de 
Aficionados. > *
A LAS 19,00:
• Teatro Principal.— Competición 
provincial de judo.

____Toledo, ayer___
recuerdo.

Da escalofrío pensar que 
Cervantes no hubiera podido 
ser rescatado si no hubieran es
tado en el mercado del puerto 
de Argel unos comerciantes va
lencianos, con otros de tierras 
de Toledo y la Mancha, que 
abrieron su corazón y sus bolsas 
para completar la. cantidad que 
faltaba, pues fray Juan Gil sólo 
pudo disponer de 280 escudos 
de oro.

Azán-Bajá tenía preparada 
su embarcación para salir el día 
20 para Constantinopla y allí 
quedaran para siempre los no 
rescatados.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 29,5 gra
dos, a las 16 horas; mínima, 17,2 
grados, a las 8 horas; a las 14 horas, 
26,8 grados. Humedad, relativa del 
aire: 27 por 100. Presión atmosféri

A LAS 21,00:
• Concierto, por la banda de música. 
Seguirá un espectáculo folklórico 
popular.

LUNES
FUENSALIDA
A LAS 11,00:
• Primer partido de Liga, entre Are
nas de San Pedro y Fuensalida.
A LAS 21,00:
• Misa rezada y a continuación pro
cesión de la Virgen de la Soledad.
BARGAS
A LAS 20,30: ,
• Plaza de la constitución.— Festival 
infantil de teatro guiñol.
A LAS 23,00: .,
• Plaza de la Constitución.— Baile 
popular y concierto de acordeón.

MORA
A LAS 11,00:
• Plaza pública.— Fútbol-sala juve
nil, final del I Trofeo de Ferias.
A LAS 21,00: .
• Concierto, por la banda de música. 
Seguirá un espectáculo folklórico 
popular y una traca fin de fiestas.

Onofre Exardís fue el comer
ciante valenciano que, al ver de 
rodillas a fray Gil, le entregó 
120 escudos. «Acudid, padre 
—dijo Cervantes—, a los mer
caderes valencianos, que son 
mis amigos.» Los otros cien fue
ron aportados por anónimos 
bienhechores.

Terminó así la «historia del 
cautivo» y comenzó el genio in
mortal a recorrer Esquivias, El 
Toboso, Toledo, Talavera, y lle
vó a Guadalupe sus argollas de 
la esclavitud ante Nuestra Se
ñora de Extremadura, reina de 
la Hispanidad.

Clemente PALENCIA

ca: 718,8 milímetros. Durante el día 
el cielo estuvo cubierto, siendo el 
viento flojo del Este por la mañana 
y del Oeste por la tarde.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8 horas; se pone a las 
20,19. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La Luna sale a las 9.54; se 
pone a las 21,45.

Farmacias
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.—Carde
nal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.—Calle del 
Ecuador. 8 (toda la noche)
TALAVERA

María Luisa Llano Blanco —Joa
quina Santander, 27. Teléfono 
8(12787.

LUNES
TOLEDO

Ernesto J. Pérez de Gracia.—Ca
lle de la Plata, 23 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.—Ave
nida de Barber, 26 (toda la noche).
TALAVERA

Francisco Martín Parra.—Barrio 
Nuevo, 2. Teléfono 803646. Cartele
ra

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Telefono 
212442.)-A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«El profe», de Mario Moreno (Can- 
tintlas). Todos los públicos. Lunes 
continuará la misma programación 
a las 7 y 9,30.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623J-A las 5, 7, 9 y 
10,45: «To be or not to be», de Er- 
nest Lubitsch. Todos los públicos. 
Lunes continuará esta película a la 
misma hora.

Horarios de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

y defunciones
TOLEDO

Nacimientos: Raquel, hija de Ra
fael Fernández y Elvira Dávila; Lu
cía, hija de Alfredo Castro e Ivonne- 
Cristina Bustamante; María Tama- 
ra, hija de Eladio García y María 
Gloria Lorenzo; Jesús, hijo de Jesús 
Gutiérrez y María Josefa Carrasco; 
María de la Granada, hija de José 
González y Baltasara Calderón; Eli- 
sabet, hija de Aniceto Palomo y So
fía Aparicio; Beatriz, hija de Eusta
quio Martín y María Rosario de Fá- 
tima Molina; Eva María, hija de Jo
sé Antonio Lemos y Rosa María 
Bermúdez.

Defunciones: Jesús Francisco 
Martín-Forero Pacheco, de veinti
cinco años; Alfonso María Escarza 
Sánchez, de veintiún años; Adolfo 
González Díaz, de setenta años.
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Jaime Isac, miembro de la Comisión Liquidadora Nacional

«Creta debe haber puesto a disposición 
de los ahorradores el dinero de Fidecaya» 
El pasado 4 de septiembre finalizó el plazo de devolución dado por el

Banco de España
«Como en toda España, pienso que en Toledo la Caja Creta 

habrá devuelto el dinero a los ahorradores de Fidecaya. Si un señor 
ha pedido sus ahorros para cancelar la cuenta y no se los han 
querido dar, en mi opinión debe enviar una carta al consorcio de 
Cajas Rurales, al Ministerio de Economía y al Banco de España 
explicando su problema», ha manifestado a YA de Toledo Jaime 
Isac, miembro de la Comisión Liquidadora de Fidecaya.

Como ustedes recordarán, al 
producirse la quiebra de Fideca
ya se nombró una comisión liqui
dadora para organizar la devolu
ción del dinero a los ahorradores 
que tenían abiertas cuentas en la 
mencionada entidad financiera. 
En la mayoría de los casos las 
sucursales de Fidecaya fueron 
absorbidas por entidades banca
das más o menos importantes. 
En la provincia de Toledo, con 
un gran volumen de damnifica
dos por la quiebra, después de 
muchos rumores se confirmó que 
la Caja Creta se había hecho car
go de las deudas de Fidecaya con 
los trabajadores empleados en las 
oficinas abiertas en cuatro pun
tos de la provincia: Toledo, Tala- 
vera de la Reina, Quintanar de la 
Orden y Torrijos. En volumen de 

Los cazadores provinciales pagarán sólo 
8.000 pesetas por cazar en Quintos de Mora

Antes de los sorteos se llegaban a pagar 100.000 pesetas
relación provincial con la fecha que les ha co
rrespondido para su actuación en Quintos de 
Mora.

Día 31 de octubre.— José García Gaseo Pé
rez-Juana, de Corral de Almaguer; César Raúl 
Guzmán López-Ocón, de Orgaz; Gregorio Fer
nández Molero, de Sonseca; Rufino Gómez 
Montalvo, de Corral de Almaguer; Jerónimo 
Rodríguez-Arias Sánchez, de Toledo; Isidro 
Gutiérrez Alcaza, de Corral del Almaguer; Ma
nuel Segovia Lor, de Talavera de la Reina; Ma
nuel Delgado del Olmo, de Corral del Alma
guer; Agustín Sancho Esquivas, de Toledo; Fé
lix Díaz Lancha, de Toledo; Esteban Bravo Vi- 
llarrubia, de Orgaz; Francisco Quero Romero, 
de Carmona.

Día 21 de noviembre.— Antonio de los Reyes 
García, de Toledo; Juan José Fernández Ocaña, 
de San Pablo de los Montes; César Montes 
Gago, de Corral del Almaguer; José María Gon
zález Sánchez, de Talavera de la Reina; Diego 
Pérez-Juana Daniego, de Corral de Almaguer; 
Cesáreo García Solano, de Corral del Almaguer; 
Angel Aragonés Gallego, de Toledo; Florencio 
Mencía Gutiérrez, de Piedraescrita (anejo a Ro
bledo del Mazo); César L. Vega Basurto, de 
Talavera de la Reina.

Día 23 de enero.— Rafael Martínez Sevilla, 
de Toledo; Angel Moraleda Lozano, de Corral 
del Almaguer; Julio Martín Aragón, de Talave
ra de la Reina; Andrés Caballero Fernández, de 
Talavera de la Reina; Francisco Jiménez Garri
do, de Villarrubia de Santiago; Alberto Monti-

11a S. de Navas, de Toledo, y Antonio Arrogante 
Muñoz, de Bernuy (anejo de Malpica de Tajo).

Las escopetas premiadas, que participen en 
las tres monterías, tendrán derecho a la con
quista máxima de dos trofeos de venados, sin 
limitación numérica para el jabalí. El permiso 
es personal e intrasferible, y el aficionado tirará 
tan sólo con escopeta, estando prohibido el uso 
del rifle. Los precios a pagar por montería serán 
de 10.000 pesetas paras los nacinales, 8.000 pa
ra los provinciales y 4.000 para los locales. Co
mo dato anecdótico, informamos que antes de 
autorizarse las monterías sociales, en anterior 
explotación cinegética, el precio por puesto en 
montería se elevaba a la cantidad de 100.000 
pesetas, lo que da idea de la categoría del coto 
y de los importantes logros que se llevan a 
efecto en los Quintos de Mora.

Los próximos sorteos
El día 25 del presente mes se procederá al 

sorteo para los cotos sociales del ICONA, en la 
especialidad de caza menor, acuáticas, palomas 
y batidas de cervuno y jabalí en la zona de La 
Jara.

Jaime Vegas, director provincial de Agricul
tura, nos informa de que en fecha muy próxima 
se pagarán a los dueños de fincas consorciadas 
con el ICONA más de 27 millones de pesetas 
para propietarios de cotos, que suman unas 
70.000 hectáreas cinegéticas.

J. H. PONS

ENERGIA SOLAR 
FOTOVOLTAICA

ISOFOTON, S. A.
Somos el primer fabricante nacional de células sola
res y paneles fotovoltaicos, con tecnología propia y 
un producto innovador a nivel mundial. Deseamos 
crear nuestra red de distribuidores e instaladores. 
Buscamos empresas interesadas en comercializar 

nuestros productos en la provincia de Toledo

Interesados ponerse en contacto 

Comandante Zorita, 13. Madrid-20
Teléfono (91) 254 31 72 

Polígono industrial Santa Teresa, 
Málaga. Teléfono (952) 34 09 00

Se ha celebrado en los locales de la Jefatura 
Provincial del ICONA el sorteo para designar a 
los agraciados que participarán en las tres mon
terías, que durante la temporada 1982-83 se 
celebrarán en el afamado coto Quintos de Mo
ra, de caza mayor.

Mil doscientas eran las solicitudes naciona
les; 526, las provinciales, y 176, las locales. Ha
bía que sacar del bombo un total de 147 permi
sos para integrar los puestos de las tres monte
rías de los Quintos, que se repartían en 51 
{>ermisos nacionales, 28 provinciales y 28 loca- 
es.

Los locales corresponden a escopetas de Los 
Cortijos y Los Yébenes, que tienen derecho a 
los mismos al encontrarse ambas localidades 
dentro del ámbito geográfico de la finca estatal. 
Asimismo se procedió también al sorteo de las 
rehalas que participarán en las monterías. 
Treinta y tres habían de ser las afortunadas, 
entre un total de cincuenta solicitudes de reco
vas matriculadas en la provincia de Toledo.

Los afortunados provinciales
Ofrecemos los nombres de los aficionados de 

nuestra provincia, así como las fechas de cele
bración de las monterías. Prescindimos de enu
merar los permisos nacionales por lo dilatado 
de la relación y también omitimos los locales, 
ya que los presidentes de las peñas cinegéticas 
de Los Cortijos y Los Yébenes se encontraban 
presentes en el momento del sorteo. Esta es la

LA CASERA, S. A
PRECISA PARA SU FABRICA DE TOLEDO

UN SUPERVISOR 
COMERCIAL

SE REQUIERE:
• Formación a nivel universitario.
• Capacidad de trabajo.
• Buena presencia y facilidad de comunicación.
• Edad no superior a treinta y cinco años.
• Carnet de conducir.

SE OFRECE:
• La supervisión de la actividad comercial de la Empresa.
• La oportunidad de una rápida promoción.
• Buen ambiente de trabajo.
• Remuneración a convenir, según capacidad y formación del 

candidato.
• Entrenamiento intensivo a cargo de la Empresa.

SE VALORA:
• Conocimientos comerciales o de «márqueting».
• Inglés hablado y escrito.

SE GARANTIZA:
• La selección del candidato mediante entrevistas con miembros 

de la Empresa.
• La toma de decisión antes del 15 de octubre próximo.
• Absoluta discreción para empleados.

Los candidatos deberán remitir su historial profesional y personal y 
fotografía,.a la dirección de LA CASERA en Toledo, avenida Gene
ral Villalba, 10, bajo la referencia de «SUPERVISOR COMERCIAL». 

Se contestarán todas las solicitudes recibidas

ahorro, las 8.000 cuentas abiertas 
en la provincia de Toledo supera
ban los setecientos millones de 
pesetas. «Como en el resto de Es
paña, entiendo que en Toledo se 
ha pagado a los cedulistas de Fi
decaya. Al menos se ha debido 
poner a disposición de la titula
res el saldo de la cuenta para que 
ellos luego mantuvieran sus ae- 
E)ósitos si así lo deseaban. En To- 
edo ocurrió un caso especial con 

una de las cuentas, en la que fi
guraban cuatro titulares, creo re
cordar. Uno de ellos falleció y al 
reclamar todo el dinero los 
restantes, después de tener varias 
conversaciones con la Comisión 
Liquidadora, se decidió ofrecer 
las tres cuartas partes y dejar la 
cuenta abierta con la parte co
rrespondiente al fallecido, que 

luego pasaría a disposición de sus 
herederos al quedar arreglados 
todos los papeles», expresaba a 
YA de Toledo Jaime Isac.

Según puntualizó el señor Isac, 
el pasado 4 de septiembre finali
zó el plazo para pagar el 100 por 
100 a los ahorradores. «Las enti
dades que se han quedado a car
go de Fidecaya no pueden argu
mentar que no recibieron el dine
ro del Banco de España, ya se 
repartía en su día 14.900 millones 
de pesetas. Calculo que a Creta 
llegarían los 700 ó 900 millones 
que les correspondían alrededor 
de febrero pasado.» El señor Isac 
expresó también a nuestro diario 
que, eso sí, tenía certeza de que 
se hubieran hecho todas las devo
luciones, ya que habían pasado 
sólo quince días desde la finaliza
ción ael plazo máximo de devolu
ción, el 4 de septiembre, y, por 
tanto, aún la Comisión Liquida
dora no disponía de toda la docu
mentación exigida a las entida
des financieras que absorbieron 
Fidecaya.

En la provincia de Toledo

Aumenta el número de multas 
por infracciones en salas de juego

El Gobierno Civil de Toledo remitió hace unas semanas al Ministerio 
del Interior un listado con el Húmero de sanciones y cuantía de las 
mismas, puestas en lo que va de año en bingos, máquinas de juego y 
boletos. Según los datos comparativos con 1981, la práctica sancionado- 
ra ha aumentado este año respecto al anterior.

El grupo encargado de vigilar el 
desarrollo legal del juego en locales 
con bingos, máquinas de juego y 
con boletos es una brigada regional 
especializada en estos asuntos, con 
base en Madrid. No obstante, cual
quier representante del orden pú
blico o del Gobierno Civil está obli
gado a denunciar cualquier desvia
ción observada en sitios de ocio de 
este tipo.

En salas de bingo se han im
puesto hasta julio multas por un 
montante de 218.000 pesetas. Se
gún nuestras informaciones, por lo 
general estas infracciones están 
muy en relación con faltas por in
fracciones del reglamento. Por lo 
general, no suele haber fraude, ya 
que si se descubre cualquier ano
malía de este tipo el Gobierno Civil 
puede decretar el cierre inmediato, 
razón por la que los empresarios 
suelen andarse con mucho cuida
do. Durante 1981 solamente se im
pusieron multas por un valor de 
73.000 pesetas. Dentro de este 
apartado es preciso mencionar la 
disminución progresiva de estas sa

las de juego. En pocos años se ha 
pasado de haber diez bingos en la 
provincia a siete y es muy probable 
que continúe disminuyendo el nú
mero. Este decrecimiento progresi- 
vo se debe a que cada vez son me
nos los toledanos que salen de no
che, y desde luego el «boom» del 
bingo ya pasó y la asistencia se ha 
estabilizado con los verdaderamen
te aficionados.

La venta de boletos, a partir de 
mayo, se quedó reducida a salas de 
bingo, casinos de juego y en algún 
otro lugar más sofisticado aún. En 
la provincia de Toledo únicamente 
pueden adquirirse en los bingos. 
Durante 1981 se pusieron multas 
por 45.000 pesetas, y en este año, 
por el momento, no se ha produci
do sanción alguna.

Finalmente la Brigada Regional 
del Juego también ha operado con 
eficacia en la vigilancia de máqui
nas tragaperras. En los primeros 
meses de 1982 se impusieron mul
tas por 317.500 pesetas, mientras 
que durante 1981 el montante glo
bal de sanciones fue de 645.000 pe
setas. Es lógico pensar que durante 
lo que queda de año se detecten 
nuevas anomalías y se procede a 
corregirlas con las sanciones opor
tunas, mucho más ahora con una 
política de vigilancia mayor en el 
tema de las máquinas.

En la actualidad hay abiertos 
varios expedientes por entrada de 
menores a locales con máquinas de 
juego, práctica que está completa
mente prohibida. La consumación 
de estos expedientes aumentará la 
cuantía de las percepciones por 
multas.

^Noticiario toledano __ 
■ PROXIMA PAVIMENTACION 
DE CALLES EN PUENTE DEL 
ARZOBISPO.— El expediente de 
contribuciones especiales por pavi
mentación de varias calles de la 
localidad ha sido aprobado por el 
Ayuntamiento de Puente del Arzo
bispo. El módulo de reparto se cal
culará en proporción a los metros 
lineales de fachada; la base se ha 
establecido en la cantidad de 
392.500 pesetas. El expediente de 
las pavimentaciones está expuesto 
al público en estos días, para que 
los interesados puedan formular 
las reclamaciones que estimen per
tinentes.
■ CONCURSO PUBLICO PARA 
LA EDICION DE OBRAS DE AU
TORES NOVELES — Se ha convo
cado un concurso público para la 
edición de obras de autores nove
les, dentro de la política del Minis
terio de Cultura de apoyo al autor. 
Podrán concurrir al concurso todos 
los autores españoles noveles, que 
son los que no hayan publicado 
ninguna obra en forma de libro en 
la modalidad en que concurran. El 
concurso consta ae dos fases: pro
vincial y nacional. Los originales 
seleccionados en la primera concu
rrirán en la nacional. Más informa
ción en la Dirección Provincial del 
Ministerio de Cultura, sección de 
Promoción Cultural.
■ ABIERTA LA MATRICULA DE 
LA ENSEÑANZA OFICIAL DE 
ADULTOS.— Ha quedado abierto 
el plazo de matrícula para ense
ñanza oficial de Educación Perma
nente de Adultos, a partir de esta 
fecha y hasta el día 1 de octubre, 
en que se iniciarán las clases. La 
matrícula se podrá hacer en la Ins
pección de Educación General Bá
sica, en la calle General Moscardó, 
8, de Toledo, de nueve a catorce 
horas. El lugar donde se imparti
rán las clases será el colegio Santa 
Isabel, sito en la plaza Santa Isa
bel, de Toledo.

OPORTUNIDAD
Se necesitan señoras o señori
tas mayores de 18 años que 
quieran ganar 40.000 pesetas 

en tiempo libre.
Interesadas llamar teléfono 

21 38 57, por las tardes.
Preguntar señor Cervantes.
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Noblejas-----------------

La banda
¿e música local 
actuó en las 
fiestas de Ocaña
¡¿BMaríaSRomero Carpintero

Como estaba anunciado en el 
nrÍrama de festejos de Ocaña, la 
& de música de Noblejas ha 
interpretado un concierto dmgido 
ñor su maestro, Isidoro Palomino. 
Los pasodobles fueron del gusto de 
todos los asistentes.

En la primera parte interpreta
ron «La gracia de Dios», «Katiuska» 
v «Una noche de verano», y en la 
inunda, «Puenteareas» «Ainnos 
aires», «La del manojo de rosas» y 
«La boda de Luis Alonso». ,

El cine estaba abarrotado de pu
blico que no se cansaba de aplau
dir Á1 finalizar, y ante la petición 
entusiasta de los espectadores tu
vieron que tocar «El sitio de Zara
goza», que no estaba programado. 
B En la banda de música local no 
hay ningún profesional de la músi
ca. Unos trabajan en el campo, 
otros hacen honor a su pueblo 
aportando vino para toda España, 
otras están en la fábrica de alumi
nio en la construcción, o son mecá
nicos. Entre ellos hay también 
quien vive en Madrid y viene a 
Noblejas a pasar el fin de semana, 
y los chicas y chicos jóvenes que 
estudian BUP en Ocaña, ya que al 
finalizar la segunda etapa de Edu
cación General Básica en Noblejas 
tienen que trasladarse a otros cen
tros.

Así, todos los componentes de 
nuestra banda local tienen que ha
cer un gran esfuerzo y ofrecer 
tiempo de su ocio al ensayo y al 
trabajo que una orquesta se mere
ce. Sin embargo, este esfuerzo se ve 
compensado por el éxito obtenido 
en todas sus actuaciones, que les 
anima a toda clase de sacrificios 
para mantener a la banda de músi
ca en la alta estimación en que es
tá.

,_____Carmena

Un joven prende fuego 
al Ayuntamiento y al colegio

El cardenal inaugura 
hoy el monumento 
a Santa Teresa

Parte del Ayuntamiento de Carmena fue incendiado por un 
joven de la localidad

CARMENA. Servicio especial
El puesto de la Guardia Civil de Escalonilla ha detenido al vecino 

de Carmena Jesús Muñoz Díaz como presunto autor de un incendio 
en el Ayuntamiento de Carmena y en el grupo escolar de esta 
localidad, colegio Cristo de la Cueva, sito en la calle Hileras, s/n.

El hecho sucedió en la noche 
del 16 al 17, cuando, al parecer, el 
joven Jesús Muñoz prendió fuego 
al Ayuntamiento y a la agrupa
ción escolar a altas horas de la 
madrugada, sobre las cuatro o 
cinco. Como consecuencia de ello, 
la Casa Consistorial registró al
gunos desperfectos, sin mucha 
importancia. Pero el colegio ha 
sufrido daños de consideración: 
se destruyó rápidamente el mate
rial escolar, sobre todo los libros 
pendientes de repartir entre los 
alumnos, y el fuego afectó tam
bién a las paredes y estructura 
del edificio, causando daños de 
consideración.

El presunto incendiario pade
ce, desde hace algún tiem

po,trastornos psíquicos y había 
sido detenido en otras ocasiones.

Por otra parte, y siguiendo con 
el capítulo de sucesos, unos des
conocidos forzaron la puerta de 
una tienda de calzado en la loca
lidad de Torrijos, apoderándose 
de calzado deportivo por valor de 
83.000 pesetas.

Y, por último, también en To
rrijos, han sido detenidos por la 
Guardia Civil en esta población 
José Pedro López Gallina Mar
tín, Carlos Alberto López Gallina 
Martín, Jesús Fernández Zapar- 
diel y Francisco Javier González 
Carcelén por robo frustrado. To
dos ellos eran vecinos de Fuansa- 
lida.

YEPES
Servicio especial

Hoy domingo por la tarde será 
bendecida la imagen de Santa Te
resa, de 1,80 metros de altura, rea
lizada en mármol blanco por el ar
tista local Alfredo Rivera Díaz- 
Mayordomo. Colocada sobre un 
pedestal de granito en la plaza del 
Carmen, es el homenaje de Yepes a 
la Santa reformadora del Carmelo 
en el IV Centenario de su muerte.

Tiene Yepes una rica tradición 
teresiana que gira en torno al mo
nasterio de San José y de San Ilde
fonso de Madres Carmelitas, del 
que son fundadores don Alonso de 
Robles Parra y su esposa doña Ca
talina del Castillo, sobrina de otro 
insigne hijo de Yepes, en aquel en
tonces obispo de Tarazona, fray 
Diego de Yepes, jerónimo.

El cardenal Bernardo de Rojas y 
Sandoval otorgó la licencia ecle
siástica de fundación el 17 de di
ciembre de 1605, víspera de Nues
tra Señora de la O, y la autoriza
ción civil fue firmada en Valladolid 
el 16 de febrero de 1606 por Feli

Villarrubia de Santiago
Los enfermos e impedidos 
se concentraron ante la Virgen

VILLARRUBIA DE SANTIAGO. Ana María Carpintero
En Villarrubia de Santiago, y ante la Virgen del Castellar, ha tenido 

lugar una concentración de enfermos e impedidos de esta localidad y de 
Noblejas, como se viene haciendo todos los años.

En la misa, el párroco de Villarrubia habló de estos enfermos, diciendo 
de ellos que «eran los hijos predilectos de Diosy de la Virgen, al igual que 
la madre tiene predilección por su hijo enfermo».

Al final de la misa se intercambiaron numerosos saludos entre los hijos 
de uno y otro pueblo; entre Noblejas y Villarrubia siempre ha habido muy 
buenas relaciones, con lo que los enfermos pasaron un día feliz.

pe III. Las madres carmelitas 
llegaron a Yepes al anochecer del 
día de la Virgen de la O, 18 de 
diciembre de 1606.

El cardenal primado, don Mar
celo González Martín, al inaugurar 
este bello monumento, se une al 
gozo de los yepesinos que contem
plan en Santa Teresa las maravi
llas de Cristo.

negara deportes toledo
£h el San Francisco, se abre el telón

El Torrijos recibe 
al Miguelturreño esta tarde

Llegó la hora X para el fútbol torrijeño; hoy, a las diecisiete horas, 
en el remozado campo de deportes de San Francisco, el C. D. Torrijos 
recibe la visita del C. D. Miguelturreño, flamante en la competición. 
Desde hace varias temporadas, ambos contendientes no se han enfren
tado, pero los de Ciudad Real siempre han sido correosos. Según nues
tras informaciones, el nuevo Primera Preferente mantiene el armazón 
de la anterior campaña, reforzado por varios jugadores de acreditada 
valía.

4nte el Santa Bárbara y a tope de moral

El Mora debuta en Primera 
hoy en el Carlos III

El C. D. Torrijos, en los últimos 
encuentros amistosos, parece ha
ber conjuntado al once titular ya 
en el trofeo de Fuensalida, que si 
bien no se vio juego de calidad sí 
hubo destellos en algunos compa
ses del «macht» final. Esta tarde 
tiene y debe imponerse al Miguel- 
turreño, aun cuando no encontrará 
facilidades. El preparador, Manuel 
Moya ha trabajado firme con la 
plantilla durante toda la semana; 
sus pupilos no dudan en ofrecer en 
la jornada inaugural del campeo-, 
nato la primera victoria a la afi
ción, que debe llenar el cemento 
uel San Francisco.

En la alineación, Moya parece 

H Asland, a por los dos puntos
_ Con muchos problemas empieza el Asland la temporada. Precisa- 
v„nt.e en última semana, Alfonso García, entrenador del club de 
'•"aluenga, ha visto cómo sus muchachos iban cayendo en manos de la 
8npe o se lesionaban. «Tengo muchas dudas —nos dice Alfonso—, 
Parque tengo dos jugadores con gripe, Angel y Simón. Espero que al 
“•aaos este último pueda recuperarse.»» '

c Par.tido contra el c- D- Avia- 
tr ’en Ma(iriú, no es un encuen-
>r a cesivamente difícil. «Vamos a 
los<;:^na.r> y creo que, a pesar de 
Los i,, jOcados, podemos hacerlo, 
y PJ gad?res tienen mucha moral 
merSamJ0?tante ganar el pri' 
do el d •° de Liga, máxime cuan- 
en ro om*ngo que viene recibimos 
rival?' a .Fuensalida, que es el 
mismo aS d-ÜPÍ del grupo. No es lo 
queen/eClblrl° con dos puntos 
vencer afeA°'-Por eso’ tenemos que

E1aÍ Aviación.»
a Miei¿aAnd presentará en Madrid 
mentí J Angel —si está completa- 
i1ombrnecUT?rado de su lesión de 
¿el Caw, ' ia defensa, David, 
MaA»uJn0’ lastro y Manolo. José

>'ttnmairyJ3eo-fOTnrarán rb

tener sus dudas; hasta momentos 
antes del partido no concretará 
quiénes saltarán al terreno de jue
go; es posible que a última hora se 
incorpore un nuevo jugador a la 
disciplina del club.

Desde esta «ventana» informati
va pedimos a la afición torrijeña 
que apoye a su equipo, que lo va a 
necesitar, y a buen seguro su de- 
portividad hacia los adversarios y 
trío arbitral tiene que seguir por 
esos derroteros para que el buen 
nombre de nuestro pueblo y club 
sea digna vitola por toda la geogra
fía regional.

J. R.

centro del campo, y en la punta, 
Javi y Luis, seguros y la gran duda 
de Alfonso García Combín, Ama
dor o Simón, este último, uno de 
los griposos.

El «míster» de Villaluenga
—aunque es madrileño— no ha 
visto jugar al Aviación esta tempo
rada, aunque nos ha dicho que tie
ne muchos jugadores del juvenil 
del año pasado. Como antes decía
mos, el rival, sobre el papel, no 
presentará muchas dificultades, 
aunque vencer siempre es costoso, 
sobre todo fuera de casa. Esta ma
ñana, el Asland mostrará los logros 
de Alfonso García y de todos los 
jugadores del equipo, procedentes, 
en su mayoría, de los equipos del 
Aílétrccrde' M^dridr

Hoy ya se pone en marcha la competición regional. En la Prime
ra ordinaria hay un partido que acapara el máximo interés, por 
varias razones. Se trata del derby regional del Santa Bárbara y el 
Mora, del que los dirigentes del club de la capital piensan sacar 
importantes beneficios en taquilla. Además de ser un derby, otra 
atracción es ver al Mora, que está muy crecido tras la victoria 
infligida al CD Toledo en el partido de ferias de esta localidad 
toledana.

Antonio Ramírez, cómo no, 
piensa sacar tajada del partido 
de esta tarde y «luchar por un 
punto por lo menos, aunque va
mos a por los dos». Sin embargo, 
el míster moracho tiene sus du
das acerca de la forma física de 
los jugadores, que llevan una se
mana entera de ferias. «Antes del 
partido del Toledo les advertí 
que no trasnocharan mucho, que 
no bebieran alcohol, pero ya sa
bes lo que pasa... En la segunda 
parte del partido del jueves, so
bre todo en el último cuarto de 
hora, se les notaba muy cansados. 
Tras el partido, di la lista de los 
que viajaban a Toledo, para que 
se cuidaran, al menos, los jugado
res que van a actuar.»

En todo caso, Ramírez ya tiene 
decidida la alineación, a la espera 
de que los jugadores hayan hecho 
caso de sus consejos. En cuanto a 
lesionados, la suerte le sonríe de 
momento a Ramírez, ya que sólo 

El domingo déportivo

En Toledo, a las seis y media de la tarde, partido de 
Liga Santa Bárbara-Mora.

En Villacañas, a las cinco y cuarto de la tarde, 
Villacañas-Bolañego, partido de Liga.

En Fuensalida, a las doce de la mañana, partido de 
Liga, entre el Fuensalida y el Arenas de San Pedro.

El Torrijos, a las cinco de la tarde, partido de Liga 
de Primera Preferente, entre el Torrijos y el Migueltu
rreño.

En Talavera, a partir de las nueve de la mañana, se 
wnfrrmrará-eb trofecr de-ferias?

TENIS
En Torrijos continúa el campeonato de tenis de esta 

localidad, con partidos durante toda la jornada.
En Talavera se disputa el VI Trofeo de Tenis Ciu

dad de Talavera. en la fase previa. La entrada es 
gratuita para todos los que quieran ver tenis de alto 
nivel, en el polideportivo municipal El Prado.

Moto cross
En Talavera, II Trofeo Ciudad de Talavera. Se 

correrá en 250 c.c. y habrá participación sénior y
Caiuen^uá-a. Laa. ¿un. y. madia. dmh .mañana

Maeso sufrió un golpe en una 
pierna, que se le inflamó, pero 
con el tratamiento adecuado, pa
rece seguro que pueda actuar en 
la tarde de hoy.

En cuanto al Santa Bárbara, 
no hay novedades importantes. 
Lo que ha hecho Gargolla es su-

Alineaciones
U. D. SANTA BARBARA

Tante 1
Vicente 2

César 3
Valentín 4

Arturo 5
M. Angel 6 

Tocano 7 
Briones 8

Guti 9 
Ricas 10 
Parra 11 

Ocaña 12 
Ramón 13

Juli 14 
Ceju 15 

bir al ataque a Ricas, e incluir a 
Parra en el puesto de libero. 
«¿Superiores al Mora? Yo creo 
que no somos superiores a nadie, 
además de que la superioridad 
teórica es un peligro. El Mora 
vendrá a luchar y tendrá la moral 
muy alta, como su propio nombre 
indica,' por los resultados de la 
pretemporada». Sin embargo, los 
jugadores del Santa Bárbara tie
nen también muy alto el ánimo, 
tras la victoria frente al Ocaña. 
«En el entrenamiento del viernes 
los vi con muchas ganas. Además, 
saben que se tienen que ganar el 
puesto y lucharán mucho».

MORA C. F.
Maeso 
Juan 
Soto 
César 
Alvarez 
L. Jesús 
Jiménez 
J. Francisco 
Arroyo 
Garoz 
Ramón 
Moreno 
Pedro 
Cabezas 
Goro
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Récord de participación 
en la tercera fiesta de la bicicleta
VILLACAÑAS
Fernando Llamas, 
enviado especial

A las 6,30 de la tarde de ayer se 
celebró la III Edición del Día de la 
Bicicleta, con un número récord de 
participación. Los organizadores 
repartieron unos 2.300 dorsales, a 
los que hay que sumar un indeter
minado número de participantes 
que no se pasaron por la inscrip
ción, que fueron por libre.

Villacañas, una vez más, se mos
tró un pueblo abierto a este tipo de 
actos y se volcó en las calles de la 
localidad. Pero lo importante de 
este día es que, por medio del sim
ple artilugio de la bicicleta, los 
pueblos de la Mancomunidad del 
río Algodor se unieron en la de
manda del agua, dejando de lado 
las diferencias entre sus distintos 
ayuntamientos. Los alcaldes de la 
Mancomunidad se reunieron en el 
consistorio de Villacañas para tra
tar de estos problemas.

Terminada la sesión, los alcal
des, el presidente del ente autonó
mico, grupo al que se añadieron el 
ministro de Agricultura, el gober
nador civil de la provincia y otras 
personalidades, presenciaron la 
manifestación espectacular de bici
cletas. Fue una lástima que su 
atuendo fuera tan poco deportivo: 
chaqueta, corbata, etc. Sólo vimos 
sobre dos ruedas al alcalde de Vi
llacañas, Demetrio Martínez.

El espectáculo era, como otros 
años, fenomenal y divertido. Pre
dominan los vestidos humorística
mente, pero había de todo: ancia
nas enlutadas, danzarinas, vampi
ros, matrimonios impecables, hom
bres lobo...

La caravana multicolor —esta 
vez más que nunca— dio una vuel
ta por todo el pueblo con la reina 
de la Mancomunidad a la cabeza, 
seguida muy de cerca por el águila 
de Toledo, Bahamontes, como or
ganizador y hombre que nunca fal
ta en acontecimientos relacionados 
con el pedal.

Pero el Día de la Bicicleta iba 
mucho más allá del mero ejercicio 
ciclista. Todos los pueblos se her
manaban gracias a la excusa de
portiva que pedían una de las cosas 
más preciadas por estos pagos: el 
agua.

«Los pueblos de la Mancomuni
dad piden agua con ansiedad», de
cía una de las innumerables pan
cartas colocadas en la plaza del

La gran fiesta del Día de la Bicicleta volvió a realizarse ayer en Villacañas. En esta foto vemos un 
aspecto de la edición del pasado año en Toledo

Ayuntamiento. «Los pueblos uni
dos, caminan sobre ruedas», decía 
la pancarta de la peña La Cham
berga, de Villacañas.

El flamante y fuensalidano mi
nistro de Agricultura le decía a es
te redactor que lo más importante 
era el clima de comunicación que 
se creaba entre todos los pueblos 
gracias al deporte. «Y la comunica
ción es algo que falta muchas ve
ces, demasiadas veces», agregó.

Terminado el acto, las persona
lidades fueron entregando, presen
tados por Manuel Lorenzo, los nu

Un Sonseca cargado de lesiones 
visitará Calatrava

Un Sonseca con muchas bajas visita al Calatrava en este primer 
partido de la Liga del grupo cuarto de primera regional ordinaria. 
Parece ser que, después de las fiestas sonsecanas, los jugadores han 
caído en una mala racha: siete lesionados son demasiados para que 
un entrenador, en este caso Carlos Barroso, pueda hacer un equipo. 
De estos siete, al menos tres son de los fijos en las alineaciones del 
Sonseca. «De esta forma, todavía no be decidido la formación que 
vamos a sacar.»

«El problema se aumenta en la 
línea de ataque, que es la más 
afectada por las lesiones: ni Teó
filo, ni Torres, ni Roa están en 
condiciones de jugar.» También 
en la portería tiene problemas 
Carlos Barroso, ya que está tam
bién tocado Faustino y tiene para 
diez días. «Ibamos a fichar a un 

merosísimos premios: al grupo fa
miliar más numeroso, al partici
pante más gordo, al más calvo, a la 
Bicicleta más antigua, al 
participante más mayor (que resul
tó tener ochenta y dos años), a la 
pareja más erótica, al disfraz más 
original, al bigote más largo...; sería 
demasiado prolijo continuar el in
ventario de los premios. Como dijo 
Manuel Lorenzo, lo importante es 
que el Día de la Bicicleta va a más 
cada año, con mayor número de 
ciclistas de todas las edades. Ni 
que decir tiene que los niños lo

portero de Madrid, García, pero 
le ha salido un trabajo en Suiza, 
y, aunque contaba con él para 
hoy, tendremos que alinear a 
Manuel, que es el que ha estado 
jugando en la Copa de Aficiona
dos.»

Esta es la probable alineación 
que sacará el Sonseca en Calatra

pasaron terriblemente bien.
Pero no sólo los niños; todo el 

pueblo de Villacañas y los numero
sos forasteros tuvieron un sábado 
lleno de diversión, además gratis. 
Más tarde hubo verbena popular y 
se eligió a las Reinas de la Manco
munidad entre una competencia 
que hacía difícil la decisión de los 
jueces.

«Renovarse o morir», recordó 
Manuel Lorenzo. El año que viene 
el Día de la Bicicleta ha de conti
nuar su línea ascendente. Y que 
Dios reparta... agua.

va: Manuel, Pepe, Flores, David, 
Jorge, Javi, Ochoa, Pedro, Jesús 
y Esteban. Si Torres pudiera ali
nearse a última hora, entre Ju
lián y Pablo tendría que decidir
se el «mister», que no sabía aún si 
iba a jugar con dos o con tres 
puntas.

Barroso conoce al Calatrava: 
«Debe ser muy parecido al del 
año pasado; así que no habrá sor
presas. Iremos a ganar, aunque es 
un equipo difícil en su casa y que 
cuenta con jugadores como Pare
ja, formidable, y el veterano Cho- 
ne, que ha jugado mucho en Se
gunda División.»

Tercera Regional Ordinaria 
grupo Vil

Que Dios 
reparta suerte

La pasada temporada considera
mos oportuno seguir de cerca la 
competición del grupo XIII de ¡a 
Tercera Ordinaria, motivado por 
ser todos equipos de la comarca y 
provincia; la competición, ya histo
ria, resultó de lo más polémico y 
conflictivo de la territorial, escri
biéndose con demasiada frecuencia 
las palabras incidentes, agresiones 
suspensiones, etc.

Con la reestructuración de la 
Regional, nueve de aquellos clubs 
subieron peldaños en la categoría y 
en la presente temporada se ten
drán que volver a enfrentar en este 
grupo VII de la Tercera Regional 
Preferente. Para algunos debe su
poner, muy por encima de los re
sultados, el arraigo de las relacio
nes amistosas; para otros, el inicio 
de la confraternidad, olvidando el 
pasado. Directivos, jugadores y se
guidores deben proponerse inicial
mente una meta: erradicar la vio
lencia y la conflictividad.

Nuestra intención, que no es 
otra que dar al fútbol modesto el 
interés que otros a nivel nacional le 
niegan, no pasará de lo meramente 
informativo, para lo que seguire
mos semana a semana y jornada 
tras jornada la competición. Inten
taremos recorrer todos los campos 
del grupo sin monopolizar la infor
mación en determinados clubs, 
Erocurando la objetividad contó 

andera y con el escudo de la no 
violencia como eslogan, por lo que 
YA de Toledo crea el premio a la 
deportividad al equipo más correc
to del grupo.

Es nuestra intención estar dos 
veces por semana con nuestros lec
tores, probablemente miércoles y 
sábado, a fin de tenerles al corrien
te de los acontecimientos, y nada 
mejor en esta primera cita que vol
ver a reiterar lo dicho en el titular: 
Que la suerte, veleidosa ella, se ali
nee de parte del mejor o de quien 
la busque con mayor ahínco.

La primera jornada de la compe
tición queda de la siguiente mane
ra:

Bargas-Alberche.
Valmojado-Calera.
Santa María-Mejorada.
Aldea del Fresno-Paz.
Portillo-Quismondo.
Noves-Rayo.
Chapinería-Santa Olalla. 
Cadalso-Velada.
Descansa: Almorox.

I. RODRIGUEZ

Según Marcial García Arroyo

El campo, principal hándicap 
del Toledo en su visita 
a San Sebastián de los Reyes

Hoy, a partir de las doce de la mañana, el C. D. Toledo 
comienza su larga andadura por la primera regional preferente 
en San Sebastián de los Reyes. A priori, el rival no parece muy 
complicado, pero una vez más hay que recurrir al topico de que 
en fútbol nadie regala nada y, por tanto, los chavales que 
entrena Marcial García Arroyo tendrán que luchar a fondo si 
quieren traerse los dos puntos de la localidad madrileña.

El equipo que saldrá desde 
un principio en San Sebastián 
de los Reyes será el siguiente: 
Fernando; Leiva, Michel, Car
los, Espinosa; Alfredo, Manolo 
I, Bermúdez, Rafa; Manolo II y 
Prisci. En el banquillo se senta
rán Mérida, como portero su
plente, y Roberto, Lozano y 
Arroyo.

Acerca del equipo madrileño, 
Marcial García Arroyo nos dijo 
que le había visto en acción ha
ce aproximadamente un mes 
frente al Alcobendas, y su im
presión había sido grata. «No 
tienen gran técnica —comenta
ba el entrenador del Toledo—, 
pero corren los noventa minu
tos hasta que se vacían. Todo el 
equipo gira en torno a Luismi, 
un centrocampista que distri
buye a la perfección el juego 
del equipo.»

Otro hándicap que encontra
rá el equipo de nuestra capital 
en su primera salida liguera es 
el campo, que, además de ser

de tierra, tiene unas dimensio
nes muy reducidas. No obstan
te, los últimos tres partidos del 
Toledo han sido en campos pa
recidos, y es lógico que se ha
yan adaptado a este tipo de te
rrenos. Marcial García Arroyo 
nos comentaba que teme más 
al campo que al propio equipo 
rival.

Con el esquema del 4-4-2 
que planteará de salida, el To
ledo no piensa encerrarse en su 
área y practicará el contragol
pe, aprovechando las caracte
rísticas de sus hombres del cen
tro del campo.

Por último, el «mister» tole
dano hizo constar que sus juga
dores están pictóricos de moral 
y que sería psicológicamente 
muy importante ganar en este 
primer desplazamiento. Hoy, a 
partir de las doce, el Toledo 
tendrá que demostrar sobre el 
campo su condición de favori
to.

Los de Alcoy, el equipo más moral del grupo

El Talavera intentará sumar 
sus primeros puntos ante el Alcoyano

A las seis de la tarde de hoy, en el municipal del 
Prado, Talavera y Alcoyano disputarán el partido li- 
guero correspondiente a la tercera jornada del Cam
peonato 1982-1983. Tras dos partidos disputados por 
ambos equipos, hay dos puntos de diferencia en cada 
casillero, pues el Alcoyano ganó un partido y perdió 
otro, mientras que el Talavera aún no ha conocido las 
mieles de la victoria en lo que va de Liga. A pesar de 
todo, el mister blanquiazul, Carlos Martínez, espera y

El conjunto alicantino, más fa
moso en todo el país por su mística 
moral que por su juego, es conoci
do por Carlos Martínez a través de 
un amplio y completo informe so
bre su juego y jugadores. Fuera de 
su feudo suele jugar un 4-4-2 y a 
esta táctica el Talavera responderá 
con un 3-4-3, en el que Iglesias será 
quien con toda probabilidad jue
gue más adelantado que su defen
sa, haciendo misiones de hombre 
libre adelantado. El resto del equi
po no variará demasiado del inte
grado por Aguiar, Juan, Manolín, 
Benito, Quique, Conde, Anero, 
Ayúcar, Pérez González y Del Ri- 
vero o Quiñi. Ortiz sigue lesionado 
y en la suplencia estará Oliva, 
acompañado por Bernabéu, Martí
nez y Del Rivero o Quiñi.

La máxima preocupación de 
Carlos Martíz para este partido es 
conseguir la victoria. Esta se juzga 
imprescindible para que nadie 
pierda la necesaria calma que debe 
presidir la actuación de jugadores, 
directivos, técnicos y aficionados 
blanquiazules. Los dos primeros 
partidos de Liga y el de Copa no

han sido positivos, pero Carlos 
Martínez piensa que no hay razo
nes para el pesimismo, porque tan
to él como los jugadores eran cons
cientes de las dificultades que esta 
temporada se encontrarían y que 
hasta la conclusión de la primera 
vuelta no habrá elementos de jui
cio suficientes para calibrar las po
sibilidades del Talavera. «Podía
mos haber empezado mal y hacer 
una mala temporada, pero lo im
portante es estar en buenas condi
ciones para el final de temporada, 
ya que ganando entonces cuatro o 
cinco partidos dentro y fuera se 
puede lograr hasta una buena cla
sificación.»

Realismo y serenidad. Esas son 
las premisas con las que Carlos 
Martínez enjuicia los partidos dis
putados hasta ahora por el Talave
ra en competición oficial. Según el 
mister talaverano, en Ibiza dos fa
llos defensivos propiciaron los go
les y además el árbitro ignoró un 
claro penalty a Ayúcar. En Alcalá 
volvieron a apreciarse fallos defen
sivos y ellos dieron lugar a la abul-

confía en que tras este encuentro su equipo sume los 
dos primeros puntos, necesarios para que no aparezca 
la desconfianza en el equipo y siga reinando la calma 
que ahora se respira. El Alcoyano, como todos esta 
temporada, será un difícil rival, eso nadie lo duda, pero 
el Talavera necesita imperiosamente la victoria y en el 
seno de su plantilla no se quiere ni oír hablar de que el 
partido acabe con otro resultado que no sea la victoria 
local.

tada goleada. «Es preciso que siga
mos trabajando, porque hay que 
limar deficiencias y corregir erro
res. Sólo nos falta además que los 
resultados nos sonrían y que empe
cemos a conseguir las victorias que 
tanto necesitamos para no perder 
la serenidad. Contra el Alcoyano 
intentaremos jugar ofensivamente, 
entrando por las bandas y tirando 
a puerta, pero tienen que tirar to
dos los jugadores, no sólo los de
lanteros. En este sentido estamos 
trabajando esta semana.»

A las seis de la tarde de hoy, 
pues, es la cita. El Talavera quiere 
y necesita por todos los medios la 
victoria ante el Alcoyano, porque 
tres partidos sin puntuar sería de
masiado, el Alcoyano no será un 
rival fácil y la afición quiere ver 
cómo el Talavera es capaz de su
mar sus primeros puntos en el casi
llero, para no perder demasiado te
rreno respecto a los rivales que hoy 
luchan con el Talavera en los últi
mos lugares.

Pedro A ROSADO
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0 director de la Caja 
Je Orgaz, muerto 
al chocar contra 
d autocar del Toledo

El director de la sucursal de Or- 
J¡de la Caja de Ahorro Provmcial

Toledo resulto muerto el pasado 
j«mín£O en un accidente de tráfico So e» la carretera de Madrid, 
ruando el automóvil en que viajaba 
hnró contra el autocar del Club 

nenortivo Toledo. Ninguno de los 
jugadores del equipo, que venían 
de celebrar el primer encuentro de 
। t jga en la localidad de ban be- 
¿stian de los Reyes, resultó heri
do Por otra parte, durante este fin 
de semana se han producido otros 
cinco accidentes más, según la in
formación facilitada por la Guar
dia Civil de Tráfico.

Por lo que se refiere al primero 
de ellos, ocurrió a las 15,45 horas, 
on el kilómetro 40,975 de la carre
tera nacional 401, situado en el ter
mino de Yuncos, donde un autocar X Pegaso, matArfc.ul,íi ‘f070,?- 
T)F conducido por Antohn Aguado 
Amilano, de cuarenta y siete años, 
chocó fronto-lateralmente contra 
un turismo marca Seat 131, matrí
cula TO-5834-F, conducido por 
Juan José Martín-Puerta Sánchez- 
Rojas, de cuarenta y nueve años de 
edad, director de la sucursal de Or
gaz de la Caja de Ahorro, el cual 
resultó herido grave, muriendo po
co después, tras ser ingresado en la 
Residencia Sanitaria.

Al parecer, el accidente se pro
dujo en una curva bastante cerrada 
de la mencinada localidad en la 
que el autobús derrapó, a conse
cuencia de la lluvia, justo en el mo
mento en el que por el sentido con
trario circulaoa el vehículo del se
ñor Martín-Puerta. Así, el automó
vil, que primero chocó contra la 
parte frontolateral del, autobús, sa
lió luego despedido, yéndose a em
potrar contra un poste y volviendo 
de nuevo a la calzada. Según co
mentaba para nuestro diario Vi
cente Fernández, entrenador del 
C.D. Toledo, que viajaba en la 
parte delantera del autobús, el 
conductor del mismo se dio perfec
ta cuenta de que el coche le derra
paba, al igual que vio cómo el auto
móvil se les echaba encima: «Le 
puedo decir que vi a nuestro con
ductor echarse las manos a la cabe
za como previendo el triste desen
lace.»

Si bien ninguno de los jugadores 
resultó herido en el lamentable ac
cidente el equipo estaba en la ma
ñana de ayer muy afectado por el 
suceso, máxime por tratarse del 
primer partido que jugaban de la 
Liga y en el que habían resultado 
triunfadores.

En el encuentro que celebrarán 
e* próximo domingo en la capital 
guardarán_ un minuto de silencio 
en memoria del fallecido.

Juan José Martín Puerta estaba 
casado con María del Pilar Falen
cia García y tenía tres hijos: Juan 
'José, de quince años; María del Pi
ar, de catorce, y Cristina, de cua

tro añosrEra natural de la locali
dad toledana de Orgaz, donde vivía 
uesde hace trece años, cuando fue 
. estinaao como director de la 
mencionada sucursal, siendo una 
persona querida y admirada por 
odos. be da la curiosa paradoja 

Que Juan José se dirigía a Madrid 
P ra asistir al encuentro disputado

CeIta y el Atlético de Ma- 
u, del que era un gran seguidor. 

nJUnera «corpore insepulto» y 
। erior entierro se celebró ayer a las cuatro de la tarde.
el finra°tra parte> también durante 
otros n,-e semai)a se han producido 
entre C° accidentes de tráfico, y 
rridoa 1 °So^be destacar uno ocu- 
en el Lv horas del domingo 
^cionalT?0-72 de la carretera 
donde un4?1’- Sltuado en Toledo, 
matríoni ^smo marca Seat !27, 
tra o » a T°-6609-D, chocó con
fuía M-£?7CaA vm*Ca 1200’ matrí' 
delmkm 27'A^- A consecuencia 
cuyos n«° resi-dtaron dos personas, 
'ilitados no,nos han sido fa' : En úk-hendas leves-
fóniPa Vm° luSar, para cerrar esta 
I cuern^6 SUce?°.s’ s°l° señalar que 
pvo nim municipal de bomberos 
Pcesnc oieLallzar un servicio en los 
fe, dondo aosPilal Virgen del Va- 
Hdamente^ prendieron fueg<> for

te unos matorrales.

Ha dimitido de la secretaría provincial de UCD

Jesús García Cobacho, elegido presidente 
de la Diputación Provincial
En la elección, los socialistas y comunistas votaron en blanco. Por su parte. Alianza Popular apoyó 

al candidato centrista
Jesús García Cobacho es desde ayer el nuevo 

presidente de la Diputación Provincial de Toledo, 
al ser elegido por 18 votos a favor y cuatro en

contra, en el transcurso de la sesión extraordinaria 
que ¡a Corporación Provincial realizó en la maña
na de ayer.

Tras darse lectura a la renun
cia de Gonzalo Payo como presi
dente de la Diputación, el presi
dente saliente pronunció unas 
palabras en las que expresó que 
desde este momento quería dedi
carse única y exclusivamente a la 
región. «Durante varios años 
—dijo— he pasado por diferen
tes puestos electivos, que son un 
reflejo del apoyo que he recibido 
de los toledanos. A todos ellos me 
he dedicado en cuerpo y alma. 
Para conseguir los logros realiza
dos desde la Diputación he con
tado con el apoyo de un equipo 
de diputados y personal técnico 
muy valioso, así como de una 
oposición seria y respetable.»

Antes de constituirse la mesa 
de edad que debía presidir la vo
tación del nuevo presidente in
tervinieron los diferentes grupos 
políticos de la Diputación. Naza- 
rio Prado, por el PSOE, manifes
tó que ellos no iban a presentar 
ningún candidato y que iban a 
votar en blanco. Igualmente pi
dieron al candidato a presidente 
que cambiase en su forma de re
gir la Diputación y no lo hiciese 
como el señor Payo, sin aceptar 
ninguna de las propuestas de la 
oposición y aprovechando la Di
putación para fines electoralistas 
de UCD.

Más adelante intervino Apolo- 
nio Recuero, del PCE, quien dijo 
que también iba a votar en blan
co por discrepancias de su parti
do con la forma en que UCD ha
bía actuado en la provincia. Por 
su parte, el aliancista García Ti
zón manifestó que él votaría a 
favor de García Cobacho, pues la 
UCD representaba la voluntad

Los trabajadores de Standard 
iniciaron su marcha hacia Madrid

Como estaba previsto, unos 80 
trabajadores de Standard Eléctri
ca, S. A., iniciaron ayer, a las siete 
treinta de la mañana, una marcha 
a Madrid que finalizará el miérco
les con una concentración ante el 
Ministerio de Trabajo. La mayoría 
de los participantes en la misma 
son afectados por los últimos des
pidos decretados por la dirección 
de la empresa, y por los cuales se 
están realizando movilizaciones de 
distintos tipos, tanto en Toledo co
mo en otras provincias donde exis
ten factorías. Como se aprecia en 
la fotografía, la marcha está enca
bezada por una gran pancarta, y en 
todo el recorrido serán acompaña
dos por un automóvil, en el que 
transportan víveres y viaja un 

de los toledanos en las pasadas 
elecciones y él no podía ir contra 
esta voluntad.

Finalmente intervino Marceli
no Casas, por la UCD, dijo que en 
estos tres años la Diputación ha
bía realizado muchas obras en la 
provincia y, por lo tanto, pedía a 
García Cobacho que siguiese con 
la política seguida hasta el mo
mento.

Tras las intervenciones de los 
representantes de los grupos po
líticos se constituyó la mesa de 
edad, en la que estuvieron pre
sentes el centrista Enrique Peña 
y el socialista Nazario Prado. 
Tras realizarse la votación, el re
sultado fue el siguiente: 18 votos 
a favor de Jesús García Cobacho, 
y cuatro en blanco, por lo que se 
proclamó al candidato centrista 
como presidente de la Diputa
ción. Seguidamente juró su cargo. 
Igualmente se nombró a Marceli
no Casas como nuevo miembro 
de la Junta de gobierno de la Di
putación.

A continuación, el nuevo presi
dente pronunció unas palabras, 
en las que, entre otras cosas, dijo: 
«No obstante, teniendo en cuenta 
lo anterior, continuando con la 
labor realizada a lo largo de estos 
más de tres años, quisiera formu
lar unos deseos, posibles de reali
zar en un plazo relativamente 
corto. Es nuestro propósito ter
minar de acuerdo con los munici
pios las obras del ciclo'hidráulico 
programadas, para que todos los 
pueblos puedan tener estos servi
cios básicos. Hacer las reformas 
necesarias en la Administración 
provincial, racionalizando nues

ATS. Por último, señalar que los 
participantes en la misma están re
partiendo en las distintas localida- j 
des hojas informativas explicando j 
a la población sus reivindicaciones. | 
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tros servicios y preparándonos 
para gestionar las posibles trans
ferencias regionales; aplicar exac
tamente la ley de incompatibili
dades, que entrará en vigor el 1 
de enero; promover la creación 
del patronato de viviendas de 
promoción pública unifamiliares 
en el medio rural.»

Igualmente analizó las obras 
realizadas por la Diputación en 
materia de sanidad y asistencia 
social, así como su deseo de que 
las mismas se terminen cuanto 
antes.

Jesús García Cobacho nació en 
Villarrubia de Santiago, en el año 
1938. Es licenciado en Derecho y 
diplomado en Derecho Agrario. 
Concejal de UCD en su pueblo 
natal, y hasta ahora desempeña
ba el cargo de vicepresidente se
gundo de la Diputación, siendo 
secretario provincial de UCD. 
Está casado con María Dolores 
de Lara y es padre de cuatro hi
jos.

Gregorio Peláez, secretario 
provisional de UCD

Tras finalizar el pleno celebró 
un almuerzo con los periodistas 
de la provincia. Al preguntarle 
YA de Toledo si consideraba mo
ral y compatible el desempeño de 
la secretaría provincial del parti
do y la presidencia de la Diputa
ción, el señor García Cobacho 
contestó que en el comité ejecuti
vo provincial del pasado 1 de sep
tiembre, al designarle el partido 
como candidato a la presidencia 
del organismo provincial, presen
tó de modo irrevocable la dimi

Los socialistas no creen 
que el Rey sancione 
el nombramiento de Gonzalo Payo

Los socialistas de la región presentarán dos recursos de impugnación 
contra la constitución de la asamblea provisional (Cortes) de Castilla-La 
Mancha y el nombramiento de Gonzalo Payo como presidente de la Junta 
autonómica. En fuentes próximas a la secretaría regional del PSOE 
manifestaron a YA de Toledo que pensaban poner a disposición del 
Tribunal de lo Contensíoso Administrativo y de la Audiencia Territorial 
en Albacete los dos recursos durante la mañana de ayer.

Dentro del PSOE de Castilla-La Mancha es Albacete quien está encar
gado de preparar y tramitar las impugnaciones contra la asamblea provi
sional por encontrarse allí la secretaria regional socialista. En la mañana 
de ayer YA de Toledo consiguió hablar con un destacado miembro de la 
ejecutiva regional. Precisamente en ese momento estaba dando los últi
mos toques a los recursos referidos. «Las diferencias entre el escrito que 
vamos a elevar a la Audiencia Territorial y al Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo son mínimas. En ambos argumentamos que la constitu
ción de la asamblea provisional y la elección del presidente autonómico 
es ilegal e improcedente por defecto de fondo, ya que no podía formarse 
con cargos electos del Parlamento Nacional, pues con anterioridad había 
sido disuelto por el Rey a propuesta del presidente del Gobierno. Si 
apelamos a las dos instancias es para hacerlo por las dos vías posibles», 
comentaba el interlocutor socialista.
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sión como secretario del partido. 
Desde ese día ejerce con carácter 
provisional, según sus palabras, 
el secretario de organización, 
Gregorio Peláez. En un próximo 
consejo político, que probable
mente no se celebrará hasta pa
sadas las elecciones del 28 de oc
tubre, no se designará al nuevo 
secretario provincial de UCD.

Entre sus acciones a corto pla
zo señaló que está dispuesto a 
realizar una reestructuración de 
la Diputación para aprovechar 
mejor los recursos humanos del 
organismo provincial. Al pregun
tarle sobre el aumento del perso
nal de la Diputación durante el 
gobierno ucedista, el nuevo presi
dente reconoció que, efectiva
mente, podía haber habido un in
cremento superior al 50 por 100 
en el número de empleados, pero 
siempre justificado, al haber me
jorado notablemente los servicios 
para la provincia. Negó que para 
seguir una pauta muy española 
fuera a nombrar muchos jefes pa
ra hacer notar así que había un 
nuevo presidente, aunque reco
noció la designación de un jefe de 
gabinete técnico del presidente. 
' Tras afirmar en un momento 
de la rueda de prensa que los 
partidos del centro y de la dere
cha democrática se habían mos
trado mucho más responsables 
que el PSOE y el PCE en la Di
putación, incidió en el estado sa
neado en que iba a guedar el or
ganismo «para la próxima corpo
ración, que, por cierto, espero 
presidirla yo mismo. Actualmen
te el endeudamiento de la Dipu
tación no supera el 10 por 100, 
mientras, según la ley, estamos 
autorizados a llegar hasta un 25 
por 100», expresó el señor García 
Cobacho.
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Algunas reflexiones 
sobre la feria

Es conocido el dicho que Talavera es un puente y una feria. Puente que 
comunica su tierra meridional o Jara con la norteña. La feria se refiere 
a la de mayo y a la de septiembre, que reúne en la antigua villa toda la 
actividad comercial de su extensa y variada jurisdicción, que va de la 
Sierra de Gredos por el Norte, al Guadiana por el Sur.

Los puentes sobre el Tajo y el Alberche fueron, de siempre, una grave 
y constante preocupación del concejo talaverano que trata, con escasos 
medios, de mantener la comunicación de su población, situada en uno de 
los puntos más estratégicos de la Península; comunicación expedita con 
Andalucía por el Sur (puerta de Sevilla, adonde daba el antiguo puente, 
mal llamado romano) y con Extremadura y Toledo-Madrid, de Oeste a 
Este. No debemos olvidar las puertas de Toledo y de Zamora para 
comprender esa situación a que aludíamos.

Aquellos malhadados puentes, el del Tajo, de piedra o ladrillo, el de 
Alberche, con pasarela de tablas, siempre rotos y siempre compuestos con 
permanente provisionalidad, mantenían en jaque a los sesudos regidores, 
jurados y diputados del común. Pero hoy la ciudad de Talavera cuenta 
con dos magníficos puentes sobre el Tajo, uno labrado en hierro, a 
comienzos de siglo, y el otro en época muy reciente.

La feria fue otra gran aspiración talaverana, comenzada a resolverse ya 
en la Baja Edad Media, a finales del siglo XIII y culminada a finales de 
la Edad Moderna, a finales del siglo XVIII. Dos ferias prestigiadas y muy 
activas, concedida la primera en el año 1294; la segunda, en el 1799.

Sabemos que fue Sancho IV el Bravo (llamado así por tener un carácter 
áspero y bravio) el que concedió la primera de estas ferias. Habían de 
pasar quinientos años para conseguir la segunda, precisamente esta de 
septiembre que ahora tiene lugar. ¿Cuándo se consigue esta última?

Sería otro rey, Carlos IV de Borbón (1788-1808), el que por una real 
cédula, expedida en Aranjuez el día 11 de marzo de 1799, refrendada por 
el ministro don Fermín Indant, el que la concede a petición del procura
dor síndico general del Concejo talaverano don Vicente de la Llave y 
Valdés, en nombre de la entonces villa y su tierra.

Se dirigió La Llave en un recurso a la real persona, en solicitud de 
celebrar una segunda feria, que duraría cinco días, empezando el 21 de 
septiembre de cada año, en sustitución del mercado que se venía haciendo 
los lunes de dicho mes. Teniendo en cuenta las razones expuestas en el 
recurso: riqueza, situación, antiguos privilegios...

A cambio de la concesión se pagarían los derechos consiguientes a la 
Real Hacienda, más los derechos provinciales que correspondan a las 
ventas de ganados, frutos y lo demas que se pueda contratar y vender, a 
excepción de los caballos, por estar exentos de los impuestos de alcabalas 
y cientos, otorgada a este ganado por otras reales disposiciones.

El Concejo manda que se guarde el ejemplar original de la Real Cédula; 
para conocimiento de la villa y su tierra debe publicarse por un edicto que 
se fijaría en los sitios acostumbrados, se tomaría también razón en la 
Contaduría de la Intendencia de la provincia de Toledo, guardándose 
todo en el archivo municipal de Talavera, debiendo quedar reflejado el 
acto en el libro correspondiente de acuerdos. También se comunicaría a 
don Vicente de la Llave.

Así queda instituida esta feria septembrina, hace ya casi doscientos 
años.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

Programa de ferias para hoy

Mesa redonda sobre Joselito 
y toros a las seis

Una mesa redonda sobre Joseli
to y la primera corrida de toros de 
las dos que se celebrarán dentro el 
programa ferial son lo más desta
cado del programa previsto para 
hoy, en este primer día oficial de la 
ferias de'septiembre en Talavera. 
La mesa redonda a la que hacemos 
mención comenzará a las once de 
la mañana en los salones Beatriz. 
Intervendrán Fernando Carrasco 
Lancho, el matador Diego Puerta y 
el periodista Rafael Moreno Cerei- 
jo, que hablarán sobre Joselito en 
Talavera y Sevilla, y, en general, 
sobre la fiesta de los toros.

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, 
magistrado-juez de primera ins
tancia de Toledo y su partido,

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el 
número 317 de 1982, se siguen autos de suspensión 
de pagos a instancia del procurador don Ricardo 
Sánchez Calvo, en nombre de la entidad COMER
CIAL INDUSTRIAL MECANICO AGRICOLA, S. A. (CI
MASA), en cuyos autos en el día de la fecha se ha 
dictado auto, acordando:

PRIMERO: Declarar a la citada entidad en estado 
de SUSPENSION DE PAGOS, considerándola en el 
de INSOLVENCIA PROVISIONAL.

SEGUNDO: Convocar Junta general de acreedo
res, que tendrá lugar en la sala de vistas de este 
juzgado, sito en la plaza Generalísimo, número 1, el 
próximo día VEINTISIETE DE OCTUBRE, A LAS DIEZ 
TREINTA HORAS.

Lo que se hace saber para general conocimiento.
Dado en Toledo a catorce de julio de mil novecien

tos ochenta y dos.—El secretario.

Y después de hablar de toros, lo 
mejor es degustar el ambiente tau
rino. La primera corrida de ferias 
en el coso talaverano se celebrará a 
partir de las seis de la tarde y ac
tuarán como espadas Luis Francis
co Esplá, José Luis Palomar y El 
Soro, que lidiarán toros de Molero 
Hermanos. A esa misma hora, en el 
paseo central de la Alameda, ac
tuará el grupo La Cuadrilla de Ma
nuel Luna, y cuatro horas después, 
a las diez, en Los Arenales se que
mará una gran colección de fuegos 
artificiales.

____ talavera___________ _____________

La actuación de Alameda, 
lo mejor del fin de semana

Sólo una persona con poderes de ubicuidad hubiera podido seguir 
el desarrollo de los actos anunciados dentro de los extensos programas 
elaborados para la FIAGA y las fiestas que durante estos días se 
celebran en Talavera. Durante el fin de semana ha habido atracciones 
para todas las personas y para todos los gustos y sólo un convidado, al 
que no se le envió el correspondiente saludo, ensombreció las activida
des festivas: la lluvia.

El sábado se inició con la aper
tura de la exposición de ganado 
selecto y razas caninas en el Mer
cado Nacional de Ganados, a la 
que han concurrido un escaso nú
mero de especies. Entre las razas 
caninas, destacar las parejas de 
animales de esta especie repre
sentantes de las razas españolas, 
por cuya supervivencia y mejora 
tanto están haciendo los miem
bros de la Sociedad Canina del 
Tajo. A las once de la mañana, 
desde los jardines del Prado, sa
lía el autobús que trasladaría a 
los asistentes a distintas fábricas 
de cerámica de nuestra ciudad. 
La visita no contó con demasia
dos participantes y estuvo dirigi
da por el profesor e historiador 
Angel Ballesteros Gallardo.

Más tarde surgiría uno de los 
primeros problemas de organiza
ción, que daría al traste con uno 
de los actos más esperados den
tro del programa de actividades 
de la FIAGA. El concurso de ca
ballos en trabajos de doma a la 
vaquera hubo de ser pospuesta 
porque la plaza de toros, lugar 
donde iba a celebrarse el acto, 
había sido ocupada por varias fi
las de sillas para el espectáculo 
de cante que esa misma noche 
iba a tener lugar en el coso tauri
no. El concurso se celebraría a 
partir de las tres de la tarde y el 
suceso anterior ocasionó que se le 
restara al acto un gran número 
de asistentes.

Participaron once caballos en 
las modalidades de sénior y jú
nior, teniéndose en cuenta a la 
hora de puntuar la manera de 
entrar al galope el caballo, la pa
rada, rectitud, paso moviendo el 
mosquero, medias vueltas sobre 
las piernas, impulsión, sumisión, 
etc. Se hicieron con los primeros 
puestos en sénior los caballos 
«Marismeño» y «Calé», montados 
por José Antonio González Ro
mán y Antonio Ramos, respecti
vamente. En júnior ganó «Furia», 
montado por Antonio García.

Mientras se daban los trofeos a 
los jinetes, unos 300 niños evolu
cionaban alrededor de la pileta 
de la piscina municipal, iniciando 
con ello el acto de clausura de los

B director provincial de Cultura estuvo en Talavera 
Abonado el justiprecio del último 
solar expropiado para 
la restauración de las murallas

Ayer por la mañana se celebró, en el Centro Social Urbano de la Puerta 
de Cuartos, el acto de ocupación por parte del Ministerio de Cultura y 
pago de la expropiación del solar número 18 de la calle Carnicerías, 
último obstáculo para las obras de restauración del recinto amurallado de 
Talavera, obra que asumirá en sus dos terceras parte del presupuesto la 
Dirección General de Bellas Artes y en una el Ayuntamiento. El director 
provincial de Cultura presidió el acto, al que asistieron una representa
ción municipal y los propietarios del mencionado inmueble, Laura Escu
dero Varela y Joaquín Fernández Escudero. El total del valor de la 
expropiación es de alrededor de diecisiete millones, de los que el Ministe
rio de Cultura pagará once y el Ayuntamiento el resto.

Según manifestó el director provincial del Ministerio de Cultura, Ama
dor Domingo, a este diario, las obras previstas de reconstrucción y restau
ración de las murallas pueden comenzar ya en breve plazo, una vez que 
se han ultimado las expropiaciones necesarias para ello. «Se cumplirá así 
—dijo el señor Domingo— uno de los objetivos de la Dirección General 
de Bellas Artes para restaurar las murallas de Talavera, cuyas obras 
contarán con un presupuesto de otros cinco millons de pesetas, amplia- 
bles si fuera necesario.»

La variante de la nacional Vf 
para 1985

Hasta dentro de tres años no está 
previsto que comiencen las obras de 
la variante de la nacional V a su paso 
por Talavera, según la respuesta da
da por el ministro de la Presidencia a 
unapregunta formulada al Gobierno 
por el diputado socialista Ramos Fer
nández Torrecilla respecto a este te
ma. En la respuesta del portavoz gu
bernamental se hace constar que 
efectivamente la travesía de la nacio
nal V a su paso por nuestra ciudad es 
el «punto más conflictivo del itinera
rio», por lo que la Dirección General 
de Carreteras tiene el máximo interés 
en resolverlo tanto en beneficio de la 
ciudad como de la circulación por di
cha carretera. Para ello ya se han 

cursillos de verano de natación, 
en los que han participado 600 
niños y 130 adultos. Tras realizar 
diversos y vistosos ejercicios den
tro de la piscina, les fue entrega
do a cada uno de los participan
tes un diploma y algunas meda
llas a los más destacados.

A las ocho de la tarde, el profe
sor doctor Alonso Vega Vera ini
ciaba su conferencia sobre «Ali
mentación de la oveja en las dis
tintas fases de la producción», a 
la que, como en el resto de las 
charlas organizadas dentro de la 
Fiaga, asistió un número escaso 
de personas.

El grueso del programa festivo 
se desarrolló por la noche en el 
paseo central de la Alameda. La 
verbena iniciada desde primeras 
horas de la noche fue comple
mentada a las once con el «show» 
de Mariano García, que presentó 
discos y películas de música 
«pop» a un gran número de perso
nas concentradas alrededor del 
escenario en el que poco más tar
de actuó el grupo andaluz Alame
da. La actuación de Alameda se 
convirtió en el plato fuerte de la 
jornada, obteniendo un gran éxi
to por la calidad de su música y 
la profesionalidad que demostra
ron.

Mientras tanto, en el polide- 
Í)ortivo municipal se proyectaba 
a película de Bertolucci «Nove- 

cento». Pero, además, las atrac
ciones mecánicas daban acogida 
a los amantes del mareo y de la 
pequeña aventura del disparo de 
aire comprimido y de la suerte 
tombolera. Otros habían optado 
por acudir al espectáculo de Isa
bel Pantoja y Chiquetete presen
tado en la plaza de toros. Y el 
singular Popeye de Robert Alt- 
man actuaba «enlatado» en el 
principal cine de la ciudad, aun
que, sin lugar a dudas, el mayor 
número de ciudadanos se concen
traba sobre los mostradores de 
las casetas de bebidas sembradas 
a lo largo del paseo de la Alame
da. Y el domingo, otra vez lo mis
mo, aunque primando los depor
tes sobre cualquier otra activi
dad.

realizado dos proyectos distintos, pe
ro ambos fueron rechazados por la 
Corporación municipal talaverana, a 
pesar de que uno de ellos, el de la 
circunvalación por la zona Sur, se hi
zo conforme a los deseos expuestos en 
su día por el Ayuntamiento.

La tramitación que exige una obra 
de este volumen, cuyo presupuesto 
superará los mil millones de pesetas, 
hará que el comienzo de esta obra se 
aplace sustancialmente. En principio 
se construirá una sola calzada, aun
que el proyecto contempla la cons
trucción de una autovía. El comienzo 
de las obras está previsto, contando 
con la larga tramitación necesaria, 
para 1985.

------------- 2l-IX-19q
Su cuerpo fue encontrado 
sin vida por la GuardiaChq

Murió cuando 
conducía 
su automóvil, 
víctima de un infarto

Daniel García Rodríguez, decin 
cuenta y tres años de edad, natur I 
y residente en Santa Olalla, falta 
ció el pasado domingo, al párece» 
víctima de un infarto que le sor 
prendió cuando se dirigía en su ai 
tomóvil a aquella localidad toleda 
na, a la altura del kilómph.' 
103,900 de la nacional V, Madrid 
Badajoz. Daniel García Rodrigó 
estaba soltero, era conductor & 
profesión y padecía de hiperten 
sión, enfermedad que parece haber 
sido la causa de su fallecimiento

El cuerpo sin vida de Daniel 
García Rodríguez fue encontrado 
el domingo por la mañana por una 
pareja de la Guardia Civil dentro 
del vehículo de la propiedad de és
te, que se encontraba aparcado en 
él arcén de la nacional V, a la altu
ra del kilómetro 103,900. Daniel 
García estaba sentado en el asiento 
del conductor, con la mano dere
cha sobre el volante y su cuerpo 
tirado completamente hacia atras. 
Por la postura del cuerpo y el lugar 
donde apareció aparcado el vehícu
lo, se piensa que Daniel García se 
sentiría indispuesto cuando condu
ciendo su vehículo se dirigía a San
ta Olalla. En ese momento se ori
llaría y pararía su vehículo para 
después expirar.

El PCE actuará contra 
los que hicieron uso 
incorrecto del dinero 
del partido

El sábado pasado, tras una rué-’ 
da de prensa mantenida con los 
medios informativos, presentaron 
los líderes del PCE a nivel provin
cial la candidatura comunista al 
Congreso en la Casa de la Cultura, 
ante un número de gente no muy 
amplio, debido en alguna medida a 
que la hora de presentación coinci
día con el momento álgido de las 
celebraciones de feria.

Los candidatos fueron presenta
dos uno a uno, y la composición de 
las listas en su totalidad fue dada 
por nuestro diario en la edición del 
sábado pasado. La presentación 
fue realizada por Salvador Junque
ra, quien, entre otras cosas, dijo 
que, contra lo que ha venido rumo
reándose, la lista ha sido presenta
da por el comité provincial en base 
a las propuestas de las agrupacio
nes de base, y aprobada definitiva
mente por la junta electoral cen
tral. «La lista —finalizó Salvador 
Junquera— está compuesta por 
hombres jóvenes dispuestos a jugar 
la batalla política necesaria para 
cerrar las puertas a la derecha.»

Posteriormente, a preguntas de 
YA de Toledo, los responsables del 
PCE a nivel provincial declararon 
que sobre el trasvase de militantes 
al PCOE la prensa lo ha explotado 
de manera espectacular, y que en 
este momento una parte importan
te de los que se fueron han regresa
do al PCE «porque se han dado 
cuenta de que han sido engañados 
en base a explotar el sentimiento 
de simpatía hacia la URSS». Sobre 
la candidatura del PCOE, dijeronl 
los hombres de Carrillo que va alj 
fracaso. «Se ha querido maniobra! 
—dijo el propio Salvador Junque
ra—, dentro del contexto en que 
vivimos, para arrastrar algunos vo
tos de nuestros camaradas con la 
intención básica de darse a cono
cer.» .

Asimismo los dirigentes provin
ciales explicaron a nuestro periódi
co que en un próximo acto que rea
lizarán en Talavera denunciara0 
públicamente la actitud de la Caja 
Rural Creta con respecto a la cuen
ta que el PCE de Talavera tenia.en 
dicho banco. La denuncia va dinj1- 
da igualmente a los miembros del 
PCOE, los cuales, según Francisco 
Cordero, secretario político de w 
agrupación del PCE en Talavera 
hicieron uso de unas doscientas mi 
pesetas cuando eran miembros de 
PCE para abrir un nuevo local er 
la barriada de Patrocinio, que posj 
teriormente fue inaugurada con e 
rótulo en la fachada del PCD*¿ 
Por ahora, los miembros del ryr< 
están estudiando las medidas a to
mar con respecto al tema, y aun n 
han descartado la vía judicial com 
último recurso para aclarar la si
tuación.
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_Yepes_---------------------------------------------------- - --------------------------------

El alcalde no se presentará a la reelección
La puerta de la villa será reconstruida

—------------------------------------------  21-IX-19g2
__ Villatobas---------------------------------------------------  

Numeroso público en la toma 
de posesión del nuevo párroco

YEPES.
Antonia Sánchez Vara

Luis Felipe Mompo Martín- 
Ampudia. alcalde de la localidad, 
ha manifestado su deseo de no 
presentarse a las próximas elec
ciones, ya que dejará paso a la 
entrada de «sangre nueva» en la 
Corporación que superen los pro
yectos realizados en su mandato.

El alcalde y dos concejales nos 
han contado, uno por uno, los 
proyectos y realizaciones de la 
Corporación en el período de 
mandato. Comienzan por men
cionarnos la instalación de la 
nueva plaza, cuyo coste ha supe
rado los doce millones de pesetas. 
Asimismo se han pavimentado 
17.000 metros cuadrados de ca
lles, con la ayuda de la Diputa
ción y mano de obra tomada del 
paro; también han colaborado el 
vecindario y una empresa de la 
población, que ha donado el ce
mento. A esto hay que añadir la 
construcción de un colegio sub
vencionado por el Ministerio de 
Educación, una piscina y un co
lector.

Pero quedan aún problemas 
por resolver, como la reparación 
de una puerta de la muralla que 
circunda el pueblo. Se trata de la 
puerta de la villa, reconstruida 
en 1515, y que ahora necesita ser 
limpiada de cal; cimentar el muro 
de la izquierda, que acusa desplo
me, y picar la junta de los cables 
de luz y teléfono que la atravie
san. Para ello se aprobó un pre
supuesto de medio millón de pe
setas, que, según una empresa de 
construcción de la localidad, es 
un dinero ridículo para cubrir to
dos los gastos que una reparación 
de esta envergadura requiere. 
Por lo tanto, sigue sin solución.

Otro de los temas pendientes 
es la construcción de un parque 
público. Las obras comenzarán 
en fechas próximas. También

MINISTERIO DE AGRICULTURA, 
PESCA Y ALIMENTACION

Organizados por la

DIRECCION GENERAL DE LA PRODUCCION AGRARIA

I Concurso de Máquinas Vendimiadoras y
Vil Demostración Internacional de Maquinaria para Viñedo

en la Provincia de MURCIA
CROQUIS DE SITUACION 

' LUGAR DE LAS PRUEBAS:

Finca: CASA DEL OLMO 
(Paraje de los Quiñones)

Término Municipal de:

Y E C L

—Villasequilla---------------------------------------------

Un obrero muere en un accidente 
en la fábrica de cementos

Pruebas Ticiicar 0¡a« 21 y 22 <, .Demostraciée Pública: Día 23 SePliembra 1982

De 10 de la mañana a 2 de la tarde

VILLASEQUILLA. Servicio especial
A las 10,30 de la mañana del sábado un hombre resultó muerto 

como consecuencia de un accidente laboral ocurrido en la fábrica 
de cementos Iberia de Castillejo. Se trata de Perpetuo Díaz Velasco, 
de cincuenta y nueve años, casado y vecino de Villasequilla.

Luis Felipe Mompo, alcalde de Yepes.

cercano en el tiempo está el co
mienzo de la implantación, por 
parte de leona, de tres mil hectá
reas de árboles en tres años.

Por otra parte, la Corporación 
Municipal ha interpuesto recurso 
contra la Asociación MUMPAL 
por un asunto laboral relaciona
do con un secretario que desem
peñó sus funciones durante la 
temporada 1977-78. Dicho secre
tario era un rehabilitado, pues 
había perdido su trabajo por sus 
opiniones políticas en 1936 y se 
jubiló de su empleo como secre
tario en Yepes, a los once meses, 
por razones de edad. El problema 
está en que la Corporación Muni
cipal solo quiere pagarle una 
pensión equitativa al tiempo que 
estuvo trabajando en Yepes y la 
Asociación MUMPAL quiere que 
se le pague una pensión comple

ta. Sobre esto, la Corporación de
clara «que le pague quien le reha
bilitó».

Un tema resuelto, con ciertas 
mejoras a la vista, es el de las 
expropiaciones de terrenos para 
las canteras de cemento que ro
dean el pueblo. En las ultimas 
expropiaciones llevadas a cabo 
por Asland se consiguió que, una 
vez agotadas de cemento estas 
tierras, se vuelvan a vender a su 
antiguo propietario para uso de 
nuevo como terreno de cultivo.

Pero, en fin, la Corporación 
Munipal está satisfecha con el 
gasto total de inversiones de la 
localidad, que ha superado los 
cien millones de pesetas: «Hemos 
aportado todo lo que hemos po
dido, pero deseamos que entre 
gente nueva con más fuerza para 
que nos superen.»

VILLATOBAS.
Tomás Domingo

De gran acontecimiento puede 
considerarse la toma de posesión 
de la parroquia de Villatobas por 
su titular, Agustín Arévalo Santia
go. La iglesia se hallaba abarrotada 
de fieles como en sus mejores so
lemnidades. Acompañaban al nue
vo párroco muchos fieles, especial
mente juventud, de su anterior pa
rroquia, Huerta de Valdeca- 
rábanos, donde el interesado ha 
pasado diecisiete años de ministe
rio sacerdotal y donde ha dejado 
profunda huella por su entrega ab
negada y creación de diversas orga
nizaciones parroquiales.

Comenzó el acto con la lectura, 
por el arcipreste de la zona de Oca
ña, del nombramiento hecho por el 
cardenal. Dirigió la liturgia, de la 
misa e hizo la presentación del 
nuevo párroco Jesús Amparado, 
que ha venido rigiendo la parro
quia de Villatobas durante vein
tiún años a satisfacción general, 
por lo que ha sido recientemente 
nombrado por el Ayuntamiento hi
jo adoptivo de este pueblo. Y se
guidamente tuvo lugar la eucaris
tía, presidida por el nuevo pastor, a 
quien rodeaban en el altar veinte 
párrocos vecinos y amigos del cele
brante.

En la homilía, Agustín Arévalo 
explicó lo que significaba el cambio 
de sacerdote en una parroquia, y 
dijo que el sacerdocio es ante todo 
un servicio a los hombres sus her-

— Noticiarlo toledano--------------------------------------

Próxima apertura de centrales 
telefónicas en la provincia

La Compañía Telefónica Nacional de España tiene prevista la puesta 
en funcionamiento de varias centrales y líneas en cinco pueblos de nues
tra provincia. Así, las próximas localidades que verán abiertas pronto 
diversas líneas y centrales son Almonacid de Toledo, Burguillos de Tole
do, Villaminaya, Villamuelas y Villanueva de Bogas.

Mejoras eléctricas en Villamuelas y Villasequilla
La sección de Industria de la Dirección Provincial del Ministerio de 

Industria y Energía ha sometido a información pública la petición de 
instalación y declaración en concreto de su utilidad pública de la línea de 
media tensión a establecer en los términos municipales de Villamuelas y 
Villasequilla de Yepes.

La finalidad de la instalación es la reforma y mejora de la red de 
distribución en media tensión en estas localidades. Para ello se cuenta 
con un presupusto de 6.518.328 pesetas y la procedencia de los materiales 
a emplear habrá de ser nacional. Durante los próximos días, los interesa
dos podrán elevar las reclamaciones, por duplicado, que estimen oportu
nas en la Delegación Provincial, sita en la bajada de la Concepción, 4.

Villarrubia de Santiago
El Ayuntamiento de Villarrubia de Santiago ha acordado convocar 

oposición libre para la provisión en propiedad de una plaza de auxiliar de 
administración general para el mismo Ayuntamiento. Las instancias soli
citando tomar parte en la oposición se presentarán en la Corporación 
Municipal dirigidas al alcalde presidente en el plazo de treinta días.

San Pablo de los Montes
En la secretaría del Ayuntamiento de San Pablo de los Montes se 

encuentran expuestos al público los padrones de arbitrios y tasas munici
pales siguientes: arbitrio no fiscal sobre tenencia de perros, tasa por uso 
de alcantarillado y tasa por recogida de basuras. Los interesados en estos 
padrones pueden examinarlos y presentar reclamaciones, si así lo conside
ran oportuno, en los próximos días.

Sonseca
La Corporación municipal de Sonseca ha acordado en pleno la cesión 

gratuita del local destinado a juzgado de paz en favor ae la Dirección 
General de Correos. Esta cesión se ha hecho pública recientemente con 
el objeto de que los que se consideren implicados en ella puedan interpo
ner las reclamaciones correspondientes.

Agustin Arévalo Santiago, nue
vo párroco de Villatobas

manos, sin regatear sacrificios, y 
terminó ofreciéndose incondicio
nalmente a todo el pueblo, sin dis
tinción de clases ni de ideologías, y 
pidiendo la ayuda y colaboración 
de todos para que la parroquia sea 
una comunidad viviente y frater
nal.

Al terminar la misa, la juventud 
de Huerta y Villatobas confrater
nizó ejemplarmente en animada 
convivencia.

COLABORAN: Dirección Territorial del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
de Murcia y Servicios dependientes de la misma.
Gobierno Civil de Murcia.
Consejería de Agricultura del Consejo Regional de Murcia.
Diputación Regional de Murcia.
Consejo Regulador de la Denominación de Origen de Yecla.
Ayuntamiento de Yecla.

PARTICIPAN:; Lasjnás importantes Casas de Maquinaria nacionales y exté^ifetai.

La fábrica de cementos se en
cuentra enclavada en el término 
municipal de Yepes, aunque esté 
más cercana a la localidad de Vi
llasequilla. El señor Díaz trabaja
ba allí como obrero en el depósito 
de materiales. El accidente ocu
rrió, al parecer, cuando Perpetuo 
Díaz fue arrollado por una cinta 
de la fábrica, que le arrancó el 
brazo y le echó a la tolva. En

Yepes nos han contado que no ha 
habido testigos del suceso.

En Iberia se han negado a faci
litar cualquier tipo de informa
ción al respecto. El expediente ha 
pasado al seguro de accidentes, 
que se ha hecho cargo de la inves
tigación, según nos informaron 
en el Ayuntamiento de Villase
quilla.
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Dieciocho candidaturas para el 

Congreso de los Diputados y trece 
afR el Senado fueron presentadas 
nía Junta electoral provincial an- 

¿e las 24 horas del pasado do- 
tningo, fecha tope. Publicamos a 
continuación cada una de ellas, 
constatando que estas candidatu
ras son provisionales, pues ahora 
L quedado abierto un plazo de 
alegaciones tras el cual serán pro
clamadas oficialmente.

Como verán ustedes son muchos 
los candidatos para optar a las cin
co plazas de diputados y tres al 
Senado que corresponden a la pro
vincia de Toledo. En un somero 
análisis sorprende el número de 
partidos concurrentes dentro de la 
línea comunista: ocho de las diecio
cho candidaturas para la Cámara 
Baja y cuatro para el Senado. 
También predomina la ideología 
falangista y la socialista. En una 
división entre extrema derecha, 
derecha, centro, izquierda y extre
ma izquierda hay un amplio campo 
de elección, sobre todo abundante 
en los extremos. Como partido de 
derecha conservadora figura sola
mente la coalición AP-PDP; el 
centro aparece con más concursan
tes: UCD, CDS y PDL, estos única
mente para el Senado, aunque se
gún las últimas declaraciones pare
ce ser que los liberales no concurri
rán a las elecciones. En la 
izquierda figuran el PSOE y el 
PCE y una serie de partidos margi
nales sin ninguna implantación y 
que han renacido precisamente con 
la convocatoria de elecciones. Des
taca, también, la presencia de Soli
daridad Española, partido del gol- 
pista Tejero Molina, que quitará 
de buen seguro algunos votos a 
FN.

No obstante, los electores serán 
los encargados de hacer el corres
pondiente crisol de 28-0, y no re
sulta difícil aventurar que el repar
to de votos se hará, fundamental
mente, entre FN, AP, UCD, CDS, 
PSOE y PCE.

CONGRESO

Unificación Comunista de
España (UCE)

Francisco Luis Doménech y Herrau 
Florián Muñoz y del Moral.
Amparo María Aguilar y Carme

na.
Julián de las Heras y Llórente.
María Cristina García y López.

Partido Socialista de los 
Trabajadores (PST)

Carla Carrión y García.
Manuel Magán y Piñeno.
María Jesús Yuguero y de Blas.

Avalancha de candidaturas presentadas en la Junta electoral

Dieciocho partidos pedirán el voto 
a los toledanos para el 28 de octubre
En total, 122 personas lucharán por conseguir ocho escaños 
parlamentarios. Destaca la presencia masiva de formaciones de

Luis Martín y Lucas.
César Martín y Lucas.

Partido Socialista Obrero
Español (PSOE)

Francisco Ramos y Fernández- 
Torrecilla.

Jesús Fuentes y Lázaro.
Ana María Abascal y Calabria.
Julián Checa y Checa.
Agustín Jiménez y Crespo.

Fuerza Nueva (FN)
Ricardo Alba y Benayas.
José Ruiz y Encinas.
Jesús Ramírez y Arenas.
María del Valle Vaquero y Se

rrano.
Miguel Notante y Frontelo.

Partido Comunista de España 
(PCE)

Gabriel Ramos y Aparicio. 
Angel Dorado y Badillo. 
Felipe Miguel Medina y Muñoz. 
Eduardo Salvador Muñoz y

Aparicio (independiente).
Gregorio Marchán y Redondo.

Unión de Centro Democrático 
(UCD)

Rafael Arias-Salgado y Montal- 
vo.

Gregorio Peláez y Rodajo.
Leopoldo Sepúlveda y Muñoz.
Lamberto García y Pineda. 
Angel Ferrero y Corral.

El Partido Socialista
Domingo de Mora y Donas. 
Félix Manuel Sánchez y Acul. 
Lorenzo Sixto y Barrientos. 
Amparo Mascarell y Cañizares. 
Marcelo García y Mondéjar.

Coalición electoral Alianza
Popular y Partido Demócrata 
Popular

Arturo García-Tizón y López.
José Javier Pérez-Olivares y Pé

rez.
Antonio Martín y Martín.

matiz comunista
Franco López-Mingo y Gómez- 

Caro.
Juan Antonio Rivas y Paniagua.

Liga Comunista Revolucionaria 
(LCR)

Juan Ignacio Cortijo y Serrano.
José Antonio Jáuregui y Castro- 

deza.
Manuel Barranco y Robles.
María Teresa Velasco y Rovira.
Eduardo del Cura y Gordejuela.

Recuperación y Unificación
Comunista (PRUC)

Joaquín Sanz y Arranz.
Fernando José Gómez y Recio 
Juan Luis Martín y Fecod.
Raúl Limia y Ramírez.
José María Hernández y García.

Movimiento Comunista (MC)
Feliciano López y Pastor.
Blanca María del Caño y Gonzá

lez.
José Antonio López y Martín.
Alejandro Fernández y Carrete

ro.
José Manuel Taboada y Valdés.

Centro Democrático y Social 
(CDS)

Fernando José Montero y Casa
do de Amezúa.

Miguel Angel Marcial Guerra y 
Pantoja.

María Dolores Calvo y Cirujano.
María del Pilar Flores y Carras

co.
Fernando José Iglesias y López 

Guerrero

Partido Comunista de España 
(marxista-leninista)

Manuel Romoralo y Notario.
Maximina Notario y Pérez.
Francisco Romoralo y Prado. 
Flora Adela Novatti y Pellegrini.
Benjamín Padilla y Olives.

Partido Comunista Obrero
Español (PCOE)

Liboria Fernández y Marugán.

Adrián Serrano y Heras.
Delfín García y Jara.
Germán Toledano y Horcajuelo. 
Domingo Gutiérrez y Benito.

Movimiento Falangista de
España

Manuel Díaz Cordovés y Ruiz.
Jesús Cabrera y Val verde.
Luis Ortiz y Díaz.
Severina Ortega y San José.
Luisa María Maroto y Jiménez.

Falange Española de las JONS
Rafael Carrasco y Martínez.
José Jaime Rodríguez y López.
Carlos Antonio Laureiro y Vir

tudes.
Pedro Vizueto y Mendoza.
Francisco Rafael Ferrero y Casi

llas.

Coalición electoral candidatura 
de Unidad Comunista

Virgilio Rodríguez y López.
Manuel Muñoz y Gómez.
Josefa Feito y García.
Luis Entonado y Redondo.
Francisco Rodríguez y López.

Solidaridad Española
José Luis Moreno y Herrera. 
Lorenzo Moreno y Villaseñor. 
Manuel Esquinas y Sánchez. 
Angel Sánchez y Órdúñez.- 
Angel Francisco Martínez de la 

Peña.
María Luisa Gutiérrez y Llo- 

réns.

SENADO

Partido Socialista Obrero
Español (PSOE)

Manuel Ludo Díaz-Marta y PiniDa.
Eladio Lujan y Agudo.
Ricardo Sánchez y Candelas.

Fuerza Nueva (FN)
Jaime Montero y García de Val

divia.
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Jesús Laborda y Martínez-Pozo.
Wenceslao Pérez y Gómez.

Partido Comunista de España 
(PCE)

Salvador Junquera y Fernández.
Alejandro Moreno y Gómez.
Juan Manuel Martín y Rodrí

guez.

Unión de Centro Democrático 
(UCD)

José Luis García y Ferrero.
Protasio Angulo y Toledo.
María Jesús Torres y Fernán

dez.

Partido Socialista
Antonio Gómez de Zamora y 

González.
José Ramón Otero y Cancelada.
Isaac Luis Valencia y Murcia.

Coalición electoral Alianza 
Popular y Partido Demócrata 
Popular

Enrique Prieto y Carrasco.
Manuel Romero y Martínez.
Jaime Suárez Alvarez.

Liga Comunista Revolucionaria 
(LCR)

Francisco Javier Mendoza y Va 
quero.

Recuperación y Unificación 
Comunista (PRUC)

Emilio Valiente y Martínez.

Centro Democrático y Social 
(CDS)

Fernándo Suárez y Grijalba.
Enrique Bretaño y Gálvez-Me- 

dina.
María de la Paz Escribano y Pe 

dernal.
Alberto López e Irigoyen.

Falange Española de las JONS
Eliocor Bermejo y Martín.
Alberto Antonio Caminero y 

Díaz-Heredero.
José Serrano y Martínez.

Coalición electoral Candidatura 
de Unidad Comunista.

Antonio Serrano y Salazar.

Solidaridad Española
Víctor Díaz y Escabias.

Partido Demócrata Liberal (PDL)
Fernando Rogelio Ribes y Gar

cía.
José Peña y González.
Fernando Chueca y Aguinaga.

- ———agenda provincial toledana

EXPOSICIONES
•Galería Tolmo. (Santa Isable, 
H.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12.a 14 y 
de 18 a 21 horas. Lunes cerrado.
•San Pedro Mártir. (Calle San Ra
món.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario, de 12 a 14 y 

18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
•Palacio de Benacazón.— Exposi- 
c*on de pintura colectiva del grupo 
É? ®ePas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
•Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
ííJ?“!aILtocadia. L)~ Museo con- 
a! i? • Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a

---------------------Toledo,
21 de septiembre de 1876: Tala-

vera de la Reina obtiene el 
titulo de ciudad.
Como premio al exquisito 

comportamiento que tuvo la 
ilustre villa de Talavera con Al
fonso XII y con su hermana la 
infanta Isabel, que el 19 de ju
nio visitaron detenidamente la 
Colegiata, ermita de Nuestra 
señora del Prado, alfares de ce
rámica y el cerro de Medellín, 
decidió el rey Alfonso XII con
cederla el siguiente título:

«S. M. el Rey se ha dignado 
expedir el real decreto siguien- 

El tiempo

pluma del artista Salvador Carpió 
Villareal. Laborables, de 18 a 21 ho
ras.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14)— Obras de Fernando Marta. La
borables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
BARGAS
A LAS 8:
• Barrio de las Eras.— Tradicional 
encierro. A LAS 18:
• Becerrada a beneficio de la Her
mandad del Cristo de la Sala.
A LAS 22:
• Plaza de toros.— Festival con la 
actuación de Tenerías (La Puebla 
de Montalbán) y Cantiga (Novés).
A LAS 24:
• PLaza de la Constitución.— Baile 
popular hasta la madrugada.

ayer.----------------------- -
te: En atención a la importan
cia que por el aumento de po
blación y el notable progreso de 
su riqueza industrial ha llegado 
a adquirir la villa de Talavera 
de la Reina, vengo a concederle 
el título de ciudad. Dado en pa- 
lácio a 21 de septiembre de 
1876. Alfonso XII. El ministro 
de la Gobernación, Francisco 
Romero Robledo.»

El acontecimiento fue cele
brado con corridas de toros, 
fuegos artificiales y repique de 
campanas.

Clemente PALENCIA

maneeió con nubosidad variable, ex
tendiéndose nubes de desarrollo 
vertical que produjeron precipita
ciones durante la tarde.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 8,2 horas; se pone a las 
20,16-: Duración dpi .crepúsculo: 27 
minutos'. La luna sale a las 12,2; se 
pone a las 22,43.

।---- Nacimientos,—
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO , ...
Nacimientos: José Antonio, hijo 

de Esteban Garrido y Marca Garri
do: Francisco Javier, hijo de Eduar
do Rodríguez y Pilar Jaime; Magda
lena, hija de Luis Torres y Magdale
na Isabel Saelices; Miguel Angel, hi
jo de Félix Cervantes y Gloria 
Jiménez; Luis Javier, hijo de Flo
rencio Sierra e Isabel Díaz-Perona; 
Víctor Manuel, hijo de Victoriano 
Manuel López y María del Carmen 
Manzanares; María del Pilar, hija 
de Eduardo Sant illana y María de] 
Pilar Asperilla; Laura, hija de José 
Luis López y María Jesús Cabezas; 
Javier, hijo de Pedro Cabiedas y Mi
lagros Cabiedas; Alberto, hijo de 
Francisco Sánchez-Aranzueque y 
María Gloria Alcalá; Samuel, hijo de 
Leoncio Martin y Marcelina Martín; 
Mirian, hija de Angel Gómez y Ma
ría Lourdes González; Jaime, hijo de 
Jaime García y María Soledad^Pe- 
rea: José Angel, hijo de Angel Sáez 
y Teresa de Jesús Rodríguez.

Matrimonios: Manuel Conde Pe- 
rezagua y María Jesús Sánchez 
Diez; Fernando José López del Pozo 
y María Florentina Martín Rodrí
guez; Carlos Peña García y María de 
los Milagros Sánchez Fernández.

Defunciones: Alejandro Larriga 
Martínez Díaz, de sesenta y tres 
años; Clemente Santos Sánchez, de 
85; Vicente Jugado Martín, de 73; 
Juan José Martín de la Puerta Sán- 
chez-Rojas, de 49; Victoria Peña 
García de 56; Gabriel Berrojo Ala
meda, de 70.

¡-Cupón pro ciegos—
Número premiado ayer

Farmacias.

TOLEDO
Joaquín Bausa Alcalde.— Zoco- 

dover, 6 (hasta las diez).
Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 

del General Villalba, 17 (toda la no
che). ■

TALAVERA
María Jesús Gómez Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/n. Telé
fono 805416 (hasta las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla. 25. Teléfono 802070 
(toda la noche).

Horarios de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8. 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15. 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30. 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

Horario de trenes..
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 1?,45 (P). 20,00 
(A), 21,'00 (A)‘. ‘ '

Cartelera-------
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 7 y 9,30: «El profe», de 
Cantinflas. Todos los públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5, 7, 9 
y 10,45: «To be or not to be», de 
Ernest Lubitsch. Todos los públi
cos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 6,30, 8,30 
y 10,30: «La escopeta nacional», de 
Berlanga. Mayores de 18 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Una prima en la bañera», de Jaime 
J. Puig. Mayores de 18 años.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16.30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14. 17, 19,30.

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P),. 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55' 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
.16,25 (A),.17,25 (A),,18,25 (A), 20,05 
‘(A)j 20,36’(P), 22,00 (A).

METEOROLOGICOS DE 
EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
j 1 * * * empetataras: máxima, 26,1 gra-

®s,a as L5,10 horas; mínima, 14,5
5 ados a las 5,15; a las 14 horas, 24 
K ados. Humedad relativa del aire: 
79no°r -fOO' Pres>ón atmosférica: 

milímetros. Todo el día per-.
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La opinión del aficionado

¡Lluvia y goles!

En una misma tarde se consi
guieron dos cosas muy esperadas 
en Tala .'era: lluvia y goles. Ahí es 
nada. En todas las facetas de la 
vida, el trabajo y el sacrificio dan 
buenos resultados. Pues bien, el 
Talavera no iba a ser menos. Mu
cho tuvieron que luchar los mucha
chos de Carlos Martínez, y al final 
consiguieron el triunfo, por cierto 
bien merecido.

Si el g)l conseguido el domingo 
por Ayúcar lo mete Maradona, a 
buen segi ro que sería de los que se 
pasarían por la «tele» una docena 
de veces. .'Qué gran gol! !Qué bellí
simo tanto! Ayúcar cabeceó el ba
lón suavemente, casi sin despeinar
se, para alojarlo al fondo de la red. 
Lo dicho: si lo mete Maradona, to
da la sem ina en la «tele».

Yo soy el primer convencido 
—cambiando de tema— de que te
nemos un gran preparador físico 
en Carlos Martínez, pero también 
estoy seguro de que como entrena
dor Carlos deja mucho que desear. 
Me conver.cio el año pasado de lo 
uno y de lo otro. Por eso, igual que 
en años anteriores, pienso que en 
éste vamos a tener dos entrenado
res, si es que no son más. Al tiem
po.

Y hablando de todo un poco, ha
blemos de fichajes. Está bien fi
char jugadores para cubrir las ne
cesidades que haya, pero, por 
ejemplo, ¿para qué fichar a Anero? 
Según mi opinión, por los partidos 
que he visto, Anero ni es defensa 
marcador ni mucho menos organi
zador. Para eso hay que ser mucho 
más técnico que lo es este jugador. 
Lo que quiero decir es que sola
mente con nombres no se soluciona 
nada, y el domingo, por ejemplo, 
Anero no dio una a derechas.

El que sí que las dio fue Quiñi. 
Salió al campo v -olvic el sol. Qué 
gran jugador el pequeño Quiñi. Por 
favor, señor Martínez, no nos haga 
usted sufrir más. Tiene buenos 
peones y, como se ha demostrado, 
sólo es cuestión de saberlos mover. 
El Alcoyano estuvo como siempre, 
como reza su eslogan: con mucha 
moral, pero poco más.

Luis DE LA FUENTE
ARABUETES

Ayúcar abrió el camino con un soberbio gol

El Talavera tuvo más moral que el Alcoyano 
y venció (2-0)
Conde y Quiñi, en figuras, catapultaron al Talavera hacia la victoria ante un dificilísimo rival, que 
tuvo en Ernesto y Barrios sus mejores hombres

Campo de deportes El Prado. 
Buena entrada, alrededor de mil 
seiscientos espectadores, a pesar 
de las inclemencias del tiempo, 
con diluvio y tormenta sobre el 
campo. El ex jugador madridista 
Benito hizo el saque de honor. El 
conjunto visitante fue recibido 
con una ovación y obsequiado 
con un plato de cerámica.

RESULTADO: Talavera C. F., 
2; D. Alcoyano, 0.

TALAVERA: Aguiar (2), Juan 
(2), Iglesias (2), Manolín (1). Be
nito (2), Quique (2), Conde (3), 
Amero (—), Del Rivero (—), 
Ayúcar (1) y Pérez González (2). 
Tras el descanso, Quiñi (3) susti
tuyó a Del Rivero, y en el minuto 
15, Bernabéu (1) hizo lo mismo 
con Manolín.

ALCOYANO: Cuenca (2), Er
nesto (2), Lillo (2), Barrios (2), 
Pedro (1), Jara (1), Murcia (—), 
Tejry (2), Blasco (1), Badal (—) 
y Ñoño (—). En el segundo tiem
po, Luengo (1) salió pw Murcia, 
y en el minuto 25, Lis (—) por 
Jara.

ARBITRO: Señor Renedo 
Montalvo, del Colegio Andaluz. 
No tuvo ninguna complicación, 
favorecido por la deportividad de 
los dos contendientes. Mostró só
lo una tarjeta amarilla a Ernesto 
por entrada a Pérez González, y 
aunque en algún momento fue 
equivocado por sus líneas en la 
señalización de los fueras de jue
go, su labor mereció un notable.

GOLES: 1-0: En el minuto 31 
de la segunda parte, Juan apro
vecha un fallo de Pedro para cen
trar sobre el área, y Ayúcar rema
ta suavemente con la cabeza lejos 
del alcance de Cuenca. Un sober
bio gol. 2-0: En el minuto 33 del 
segundo tiempo, Lillo quiere ce
der a Cuenca, Ayúcar se 
aprovecha de esta cesión y cuan
do entra en el área es derribado 
por el portero alcoyano. Conde se 
encarga de transformar en gol el 
lanzamiento del penalty, tan cla
ro como innecesario por parte de 
Cuenca.

El Talavera, más moral que el 
Alcoyano

Pues sí, por una vez y ojalá 
sirva de precedente, el Alcoyano

Con la consecución del primer gol, marcado por Ayúcar, el 
Talavera comenzaba a forjar lo que sería su primera victoria 
liguera. La alegría de los jugadores era más que justificada
no superó al Talavera ni en moral 
ni en juego ni en goles. El conjun
to blanquiazul talaverano se 
apuntó ante los de Alcoy su pri
mera victoria en la Segunda B 
—fecha histórica, pues, la del pa
sado domingo—, consiguiendo 
dos puntos que se presentían vi
tales y muy importantes para la 
marcha del equipo en la reciben 
estrenada categoría. Ni la lluvia 
ni la pesadez del terreno de jue
go, ni la ordenada defensa visi
tante, ni siquiera el hecho de que 
el Alcoyano se encerrase en su 
campo en busca del empate pu
dieron evitar que el Talavera se 
apuntase la victoria, realizando 
un buen juego a ráfagas en la se
gunda parte, luchando hasta la 
extenuación y, en definitiva, te
niendo hasta el último momento 
más moral que el Alcoyano. Ya 
era hora.

Comenzó el partido con los ju
gadores del Talavera nerviosos 
como flanes, imprecisos y sin si
tio. Enfrente, un equipo eminen
temente a la defensiva, deseoso 
de que el marcador no se moviera 
e intentando tímidamente buscar 
la sorpresa del contragolpe. Ni 
unos ni otros consiguieron en los 
primeros cuarenta y cinco minu
tos, salvo momentos muy esporá
dicos, ligar jugada alguna, per
diéndose la mayoría de las veces 
en pases sin destinatario, despe
jes a lo loco y entrega al contra
rio. La pesadez del terreno de

juego, convertido por la lluvia en 
poco menos que una pista de pa
tinaje, tampoco favorecía —es 
verdad— el buen juego. El Tala- 
vera jugaba 3-4-3 con Iglesias de 
libre por delante de su defensa, 
pero era el Alcoyano quien impo
nía su 4-4-2. Conde era el mejor 
jugador blanquiazul en la zona 
ancha, pero su buen juego como 
canalizador y cerebro no podía 
imponerse solo al de Jara, Mur
cia, Terry y Blasco, mucho mejor 
conjuntados que los talaveranos. 
Anero fue siempre una sombra 
que vagaba sobre el campo y Qui- 
3ue no encontraría su sitio hasta 

espués del descanso.
En estos primeros cuarenta y 

cinco minutos el Talavera dis
pondría de tan sólo tres ocasiones 
de peligro protagonizadas por 
Ayúcar, Iglesias y Juan, respecti
vamente, dato sintomático éste 
de que tengan que ser los defen
sas quienes tiren a gol, porque la 
ineficacia de la delantera blan- 
Suiazul fue evidente durante to- 

o el primer tiempo. En las tres 
ocasiones referidas Cuenca salvó 
la integridad de su marco, como 
antes, sobre el minuto diez del 
partido, lo había tenido que ha
cer Aguiar en la portería contra
ria tras un centro de Badal al que 
no llegó Ñoño. Desde entonces 
hasta el final Aguiar fue casi un 
espectador más del partido, sien
do necesaria su actuación en tan 
sólo dos ocasiones, pero resol
viendo bien en ambas.

Quiñi, el revulsivo

Tras el período de descanso 
Carlos Martínez hizo salir a Qui’ 
ni por el desfigurado Del Rivero 
que nunca había podido con su 
marcador, y el cambio dio el re
sultado que se esperaba. Quiñi 
—rápido, luchador, ágil, peligro
so e intuitivo— fue el revulsivo 
del equipo en ataque, entrando 
por la derecha y sirviendo balo
nes a §us delanteros, que hasta 
entonces también es verdad que 
habían estado huérfanos de ellos. 
Iglesias, Conde y Quiñi formaron 
en este segundo período la espina 
dorsal del Talavera, y los tres, 
perfectamente acoplados, fueron 
los catalizadores del resurgir de 
los blanquiazules a partir del pri
mer cuarto de hora del segundo 
tiempo, después de un fallo de 
Ñoño en la boca del gol, momen
to en que dejó de existir sobre el 
campo el Alcoyano y el Talavera 
se hizo dueño y señor de la situa
ción.

Lo único que hacía que el do
minio insistente del Talavera no 
se tradujera en goles era la inefi
cacia absoluta de los delanteros 
en lo que respecta al remate 
puerta. Ayúcar falló en dos oca
siones, pero a la tercera acertó y 
remató impecablemente un me
dido centro de Juan que significó 
el ansiado gol. Dos minutos des
pués Cuenca hacía el camino un 
poquito más fácil al derribar ino
centemente a Ayúcar dentro de) 
área cuando éste ya no llegaba al 
balón. Era el dos a cero, la victo
ria del Talavera y la consecución 
justa y merecida de los dos pri
meros puntos al casillero talave
rano.

Cuando el colegiado del en
cuentro dio el partido por finali
zado, Carlos Martínez respiró 
tranquilo. Se había ganado bien y 
justamente. Conde, Quiñi e Igle
sias habían sido los mejores por 
el bando local; el propio míster 
había acertado plenamente con el 
cambio de Quiñi. Por los visitan
tes, los mejores fueron Barrios y 
Ernesto. Pero todos lucharon con 
tesón, entrega y espíritu, cosa 
digna de mención.

Pedro A. ROSADO

En el partido inaugural del campeonato

El Legamar vapuleó al San Prudencio (1-4)
La expulsión de Zaldúa, principal factor de la derrota local

Campo: Municipal de El Prado. 
Terreno en buenas condiciones y 
poco público en las gradas en este 
partido inaugural del campeonato

Segunda División B 
Grupo II

Resultados y clasificación
Algeciras, 2; Ibiza, 0.
Talavera, 2; Alcoyano, 0.
Torrejón, 1; Calvo Sotelo, 0.
Granada, 2; San Fernando, 0.
Ceuta. 3; Portuense, 0.

Lorca, 3; Hospitalet, 0.
Albacete, 0; Alcalá, 1.
Poblense, 3; Parla, 1.
Badajoz, 2; Antequerano, 0.
Jaén, 5; Fuengirola, 0.

CLASIFICACION

Algeciras.........
Badajoz...........
Granada..........
Poblense.........
Lorca...............
Ceuta...............
Torrejón.........
Jaén.................
Antequerano.... 
Albacete.........
Talavera.........
Alcalá..............
Alcoyano........
Ibiza................
Hospitalet.......
Parla...............
Portuense.......
Fuengirola......
San Fernando.
Calvo Sotelo....

J.

3
3
3

G.

3

3
3
3

3

3
3
3
3
3

3
3
3

3 
3
2 
2
2
1
1
1
1 
1 
1
1 
1
0 
0 
0 
o 
o

E.
0 
0 
0 
o
1 
1 
o
1 
1 
o 
o 
o 
o 
o 
o
1 
1 
í
1 
o

P.

0 
0 
o 
o 
o 
o
1 
1
1
2 
2
2 
2
2 
2
2 
2
2 
2
3

F.

4 
4
6
8
7
5
2
7
5
3
3
2
2
2
3

1 
1 
0
2

C.

0 
o
1
3
1 
1
2 
3
5 
3
3 
3
4 
4
7 
4
6 
8
5 
5

Píos.

6+2 
6+2 
6+2 
6+2
5 + 1 
5 + 1
4
3-1 
3+1 
2-2 
2-2
2
2
2
2
1-1 
1-1
1—1 
1—1 
0-2

de Liga de Primera Regional.
Resultado: C. D. San Prudencio, 

1; A. D. Legamar, 4.
C. D. San Prudencio: Zaldúa (1), 

Luna (2), Roberto (1), Hernández 
(1), Clavero (1), Moreno (2), Ga
briel (0), Mauri '(0), Pepe (1), Sito 
(0) y Epi (0). En el minuto 44, y 
por expulsión de Zaldúa, Abellán 
(0) sustituye a Gabriel. Y en el mi
nuto 55, Zamorano (0) sustituye a 
Luna, lesionado.

A. D. Legamar: Pepe (1), Quique 
(1), Osa (2), Gonzalo (2), Félix (0), 
Josito (1), Vivas (2), Javi I (2), Ja
vi II (1), José Manuel (1), Paco (0). 
En el segundo tiempo, Trobiani (2) 
sustituye a Javi II, y cuando falta
ban trece minutos para el término 
del encuentro Ernesto (s. c.), por 
Josito.

Arbitro: Señor Caballero Mar
tín, auxiliado en las bandas por los 
señores Herrera Valdés y Heras 
Redondo. Su arbitraje fue impeca
ble, aunque quizá fuese un poco 
severo. Enseñó tarjeta a Pepe y 
Paco por desconsideración mutua, 
expulsó a Zaldúa por agredir a Pa
co y a Javi I por insultar al público. 
Sito y Quique también vieron la 
tarjeta roja por agresión mutua.

Goles: 0-1: En el minuto 24, Pe
pe roba un balón a Félix y ante la 
salida del portero marca de un 
gran disparo. 1-1: Penalty que 
transforma Félix, en el minuto 45. 
1-2: En el minuto 51, Paco marca 

. por bajo al recoger un rechace. 1-3: 
Jugada individual de Trobiani, que

marca ante la pasividad de Abellán 
en el minuto 56.1-4: Cuando corría 
el minuto 77, José Manuel marca 
en jugada personal.

Un auténtico desastre
Mal comienzo ha tenido el San 

Prudencio en la apertura de la 
competición liguera 82-83, al per
der en casa ante un equipo que en 
teoría tendría que ser de más bajo 
potencial que los prudencistas. Al 
comienzo del partido parecía que 
los dos puntos en litigio se iban a 
quedar en casa, pues la presión ta
laverana se iba acentuando en el 
transcurrir del tiempo hasta que 
llegó el golazo de Pepe. Pero este 
gol era el anunciante de lo que iba 
a venir después en contra del con
junto filial talaverano.

Tras el gol llegaron las tarasca
das entre los jugadores de ambos 
bandos. Paco se hizo el protagonis
ta dentro del maremágnum de 
brusquedades y consiguió que Zal
dúa cayera en la trampa de repeler 
agresión para ser expulsado. La ex
pulsión de Zaldúa decidió el en
cuentro en favor de los madrileños, 
pues Abellán aún está muy verde 
para ocupar la puerta del conjunto 
amateur talaverano.

Pero a pesar de la expulsión de 
Zaldúa, hemos visto hoy en El Pra
do a la nave blanquiazul hecha un 
auténtico desastre, pues aunque la 
defensa sigue siendo una línea sóli
da y eficaz, las demás líneas del 
equipo no funcionan. El centro del

campo está completamente roto y 
los esfuerzos de Moreno no fructi- 
fican en nada positivo porque ni 
Gabriel ni Mauri son capaces de 
erigirse en ordenadores del juego. 
La delantera es totalmente nina, 
pues pudimos comprobar que en el 
momento que se marca a Pepe se 
acaba la mordiente ofensiva del 
Sampru y solamente queda como' 
recurso intentar que Hernández 
consiga el gol por medio de su fuer
te disparo.

En el partido del sábado hemos 
comprobado que en el momento 
que un equipo juegue de una ma
nera ordenada y a la vez con ambi
ción el Sampru se verá desarbola
do. El Legamar ha hecho esto y ahí 
tenemos ese abultado resultado, 
aunque también es verdad que en 
las filas prudencistas ha cundido el 
desánimo y el conjunto se ha que
dado completamente roto y a mer
ced de sus contrarios.

Los aficionados a este equipo, 
con solera dentro de la ciudad, han 
salido un poco decepcionados, pues 
evidentemente no esperaban que 
un rival de los considerados del 
montón infligiera tan abultada de
rrota a las nuestes prudencistas. 
Pero al final del encuentro hacíañ 
votos para que la próxima salida a 
la Ciudad de Los Angeles dejen es
tos dos negativos.

E. JIMENEZ
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d Toledo prescinde 
je Cambero por bajo 
jendiniiento

La no alineación de Cambero, el 
• tirador que se trajo Marcial Gar- 
T Arroyo de Talavera, causó sor- 
C esa La decisión de la Directiva, 

pOr unanimidad le ha dejado 
fiiera del equipo y le ha rescindido 
I contrato, se acordo la semana 

Sásada, aunque Marcial no pensa
r alinearlo dada su baja forma 

^Desde luego el jugador talavera
no no ha rendido en esta pretem- 
norada. Lanchas, tesorero del club 
Verdiblanco, nos explicaba que la 
decisión se tomó porque estimaba 
“ e el rendimiento del jugador no 
Hegaba al cincuenta por ciento de 
sus posibilidades, siendo la ficha 
más cara del equipo. Según nues
tras informaciones, el jugador ha 
cobrado treinta mil pesetas, más 
un anticipo de cincuenta mil. Nos 
¿ice Lanchas que el Toledo se ha 
portado bien con el muchacho. Le 
ha dado oportunidades a lo largo 
de la pretemporada, pero no ha 
rendido.

Lo cierto es que Cambero, apar
te de que tiene un temperamento 
excesivamente introvertido que no 
le ligaba al resto de sus compañe
ros, no ha tenido suerte. Marcial 
García Arroyo recibió la decisión 
de la Directiva por carta, y el juga
dor tuvo en seguida la misiva en 
sus manos. Dijo que no quería cau
sar problemas al Toledo y que no 
quería engañar a nadie y que se 
conformaba con la decisión de la 
Directiva.

Los informes de Marcial —y di
gamos también que las crónicas de 
este diario— ha sido claramente 
desfavorables sobre el jugador «que 
vino por hacerme un favor a mí», 
nos dijo Marcial, y añadió: «Yo 
creo que lo que le interesa es bus
car colocación para el futuro. El 
fútbol le viene interesando menos 
últimamente.»

Y el Toledo no se puede gastar 
mucho dinero en recuperar a un 
jugador que está bajo de moral. 
Por eso ha determinado su baja, 
que no es oficial todavía, ya que le 
interesa a la Directiva hablar per
sonalmente con el jugador. Pero 
Cambero no vendrá esta tarde a 
entrenarse en el Campo Municipal, 
aunque agradeció las atenciones de 
la Directiva y la actitud de dar la 
cara y explicarle las cosas de «tú a 
tú».

H Mora sólo apretó en el último cuarto de hora

El Santa Bárbara no tuvo rival en el Carlos III
Campo Carlos III, con buena 

entrada, a pesar de la lluvia y el 
clima fresco de la tarde del do
mingo. Muchos morachos se des
plazaron a Toledo para presen
ciar el partido.

Resultado: U. D. Santa Bárba
ra, 4; Mora C. F., 2.

U. D. Santa Bárbara: Tante 
(1), Vicente (2), César (1), Valen
tín (2), Arturo (1), Miguel Angel 
(2), Tocano (2), Briones (3), Guti 
(2), Ricas (1) y Parra (2). En el 
minuto 30 sale del terreno de jue
go Ricas y le sustituye Ceju (2). 
En el 75, Ocaña (-) reemplaza a 
Vicente.

Mora C. F.: Maeso (0), Juan 
(0), Soto (1), César (1), Pepe (1), 
Luis Jesús (1), Jiménez (1), Juan 
Francisco (1), Arroyo (0), Garoz 
(1) y Tequila (1). Saltaron tras el 
descanso los jugadores morachos 
Moreno (1) y Goro (1) por Juan 
Francisco y por Pepe, respectiva
mente.

Arbitro: Señor Maroto Casti
llo, al que calificamos de suspen
so sin que nos asalte duda algu
na: el partido no ofrecía proble
mas, dada la diferencia en el te
rreno de juego y en el marcador 
entre los dos equipos, pero fue 
perdiendo autoridad a pasos agi
gantados. Seguía el juego desde 
lejos y no se daba cuenta de lo 
que sucedía en el terreno. Permi
tió durezas innecesariamente y 
llegó al colmo cuando un jugador 
del Mora, tras el penalty que se
ñaló —clarísimo— le zarandeó y 
le cogía la mano para que no le 
sacara la tarjeta. Al final, Luis 
Jesús vería una cartulina amari
lla. Aparte de este jugador fueron 
amonestados Pepe, Arroyo, Soto 
y César; el César del Mora sería 
expulsado. Briones vio una tarje
ta amarilla por pérdida de tiem
po.

En las bandas actuaron los se
ñores Gascón Pérez y Fuerte 
Acero.

Goles: Minuto 30 de juego. Gu
ti recoge un balón ante la porte
ría, burla a Maeso y marca. Mi
nuto 34. Ataque del Santa Bár
bara y lío defensivo por parte del 
Mora. Ceju dispara y da en un 

defensor, descolocando a Maeso. 
Minuto 56. Ceju, de una forma 
muy similar al anterior, con to
que de un defensa, marca el 3-0. 
Minuto 71. Guti es derribado en 
el área y el penalty lo lanza Cé
sar, que marca el 4-0. Minuto 75. 
Disparo del delantero moracho 
Jiménez, que por bajo y con bote 
previo del balón engaña a Tante. 
Minuto 77. Jiménez corre por la 
banda, cuelga el balón al área y 
Tequila cabecea, batiendo por se
gunda vez la meta del Santa Bár
bara.

Muchos goles y tarde entrete
nida la del pasado domingo en el 
Carlos III. A pesar de la lluvia, 
que en los primeros minutos del 
encuentro fue intensa, y del fres- 
quito que rondaba por la zona, 
mucha gente fue a ver el fútbol y 
se lo pasó bien. No es muy nor
mal ver seis goles en un partido, 
pero el domingo los hubo.

Desde luego el Mora no estaba 
ayer en forma. Fue como un saco 
frente al Santa Bárbara, que 
prácticamente entrenando y sin 
sudar en exceso le endosó cuatro 
goles antes de que el Mora pudie
ra encajarle ninguno. Los prime
ros minutos anunciaron algo pa
recido, cuando el dominio blan
quiazul se hacía muy patente en 
el cuidado Carlos III.

A pesar de que había avanzado 
en una ocasión el Mora y pudo 
crear mucho peligro —corría el 
minuto 15 de juego—, los jugado
res desperdiciaron un gol, que 
hubiera subido al marcador si 
Tequila no se hubiera metido 
previamente en fuera de juego.

El Santa Bárbara fue ordenan
do su dominio y pronto causarían 
peligro los tiros rasos y fuertes de 
Ricas y de Valentín, muy segui
dos en el tiempo. Estos disparos 
pasaron lamiendo la base del 
poste derecho de Maeso.

No tendría suerte Ricas, que 
se lesionó en un encontronazo y 
que después de esperar mucho 
tiempo la total recuperación ten
dría que ser sustituido por Ceju.

Poco antes de la salida de este 
jugador, el Santa Bárbara co
menzaría su goleadora tarde con 

un golazo de Guti a la media hora 
de partido. A Guti le hemos visto 
muy bien, aunque las segundas 
partes parece que todavía no 
acierta a jugarlas con la misma 
tónica que las primeras. Maeso se 
tragaba el primer gol y muy bien 
lo tenía que hacer el portero mo
racho, porque el Santa Bárbara 
en este período se mostraba con 
ganas y con poder para asestarle 
al Mora un resultado abultado. 
Ya podía haberse colado un gol si 
el árbitro hubiera indicado lo in
directo de una falta con suficien
te antelación. Hubo gol toledano, 
pero el árbitro lo anuló.

Ya con el gol, los jugadores del 
Santa Bárbara dominan jugando 
con mucha tranquilidad y orden: 
el segundo gol llegaría en el mi
nuto 40, cuando Ceju dispara y el 
balón es desviado hacia la puerta 
por Arroyo.

Nos decepcionó el Mora. No sé 
si las fiestas y ferias de este pue
blo toledano habrán hecho exce
siva mella en los jugadores. En el 
segundo tiempo apretaron más 
ante los confiadísimos jugadores 
del Santa Bárbara, pero la actua
ción del equipo en la tarde del 
domingo fue floja. La defensa, 
aparte de la mala fortuna en los 
goles, estuvo muy flojita.

El Mora estuvo encerrado en 
su parcela, ante el dominio del 
equipo local: durante el primer 
tiempo y buena parte del segun
do carecieron de ningún tipo de 
ataque que fuera productivo. Sin 
embargo, su lucha fue constante 
y en muchas ocasiones se convir
tió en dureza, con la pasividad 
del árbitro.

La segunda parte del partido 
fue la continuación del «show» to
ledano, hasta media hora des
pués de comenzada. Antonio Ra
mírez sacó a un hombre más en el 
ataque, pero no impidió la estra
tegia que el Santa Bárbara mar
cara su tercer gol en parecidas 
circunstancias al segundo: la de
fensa volvió a tocar una pelota 
lanzada por Ceju, con la mala 
fortuna de que acabara otra vez 
en gol. Todo estaba a pedir de 
boca de Gargolla y sus mucha

chos, a pesar de un córner lanza
do por Jiménez y que estuvo a 
punto de acortar las distancias en 
el marcador tras un cabezazo de 
César, que hizo pasar el balón 
por encima del larguero.

El Santa Bárbara no disponía 
ya de dos puntas: todo el equipo 
se volcaba al ataque, dejando 
desguarnecida la línea defensiva, 
lo que hacía presagiar unas ma
yores posibilidades del Mora de 
cara a la portería. Sin embargo, el 
Mora se quedaría a los diecisiete 
minutos de la segunda mitad con 
diez hombres tras la expulsión de 
César. Nueve minutos después, el 
Santa Bárbara conseguiría el 
cuarto gol, tras un penalty a Gu
ti. La moral blanquiazul era total 
y su entrega, con unas ganas de 
seguir marcando goles, costaría 
que encajara alguno en los últi
mos minutos de juego, ante la 
«resurrección» del Mora, que jugó 
sólo esos postreros minutos. Ji
ménez ensayaría el disparo en el 
minuto setenta y cinco y marca
ría el gol. La tensión acumulada 
por los jugadores del Mora, que 
se veían como humillados, hizo 
que Jiménez, tras meter el balón 
entre las redes, hiciera un corte 
de mangas, dirigido a quien mira
ra.

La vanguardia moracha sigue 
presionando y Tequila cabecearía 
un balón centrado por Jiménez, 
el mejor de los de su equipo, con
siguiendo el último gol de la tar
de.

Hay que hacer constar que hu
bo juego duro en estos últimos 
minutos y el árbitro tenía que 
haber mostrado su autoridad, 
que la dejó para otras ocasiones, 
ignoramos cuáles.

El partido, en resumen, fue 
bonito, a pesar de que la dureza 
a veces fuera excesivamente pro
tagonista. Destacamos a Jiménez 
como el mejor jugador del Mora y 
a Briones, que nos gustó muchísi
mo, aunque hizo que el árbitro le 
sacara la tarjeta amarilla por pér
dida de tiempo.

Fernando LLAMAS

Aunque el San Sebastián de los Reyes presionó mucho

El Toledo fue más práctico (1-2)
Prisci y Roberto dieron la vuelta a un partido que un gol de Rodri había puesto muy 
cuesta arriba. Un intento de agresión al árbitro y la actuación del meta Fernando, 
lo más destacado

Campo municipal de San Sebastián de los Reyes. 
Poco público.

SAN SEBASTIAN DE LOS REYES: Carlos (0), Pa
quita (1), Ortega (2), Darío (0) (Gómez —), Luismi (1), 
Aguado (2), Iznaola (2), Sánchez (1), Jara (0), (Luis 0 
) y Rodri (1).

C. D. TOLEDO: Fernando (3), Leiva (3), Michel (2), 
Carlos (2), Espinosa (1), Manolo I (1), Alfredo (1) 
(Lozano —), Bermúdez (1), Rafa (1), Manolo II (1) 
(Roberto 0) y Prisci (2). ,

ARBITRO: Parra Cuenca. Fue buena su actuación 
y aplicó el reglamento a rajatabla. Su mayor lunar fue 
expulsar al defensa lateral izquierdo local, Palomo, 
por un simple agarrón a Roberto (minuto 90). Ade
mas, mostro tarjetas amarillas a Luismi, Aguado, Ro- 

todos ellos del San Sebastián de los Reyes.
INCIDENCIAS: Tras finalizar el partido, un sector 

amplio de público intentó agredir al colegiado de la 
contienda, quien fue protegido por la fuerza pública 
pasta su salida del campo. El espectáculo fue tan 
injustificado como lamentable. GOLES: 1-0, minuto 
I ,ca de banda el madrileño Luismi, toca de cabeza 

। ara hacia atrás y Rodri, muy cerca de la puerta y con 
la izquierda, bate a Fernando por alto, ante la pasivi
dad de la defensa toledana.
Poco nadar
V mucho guardar la ropa

Desde que el discutido y polémi- 
o colegiado dio comienzo al en- 

«qa»tro, Le v’° 9ue los chavales del 
p *]se>> *ban a poner toda la carne 
sn así*dor para que los puntos no 
y Carchasen a la capital del Tajo.

p1 verdad lo consiguieron.
t7 °? Un centro del campo donde 
dpi „ a.y Aguado tejían el juego 
^‘conjunto madrileño, el Toledo 
bal' e£°’ raseó Ia Pel°ta Y «rifó» el 
ene)0 e-n muy.Pocas ocasiones. Ya 
do dakllnu^0 cinco, el propio Agua- 
rivak a Un f°que de atención a sus 
nipt?8 con un trallazo desde 25 
unap°r 9ue evitó Fernando con 
acoso Ira°a inverosímil. Y como el

0 no cesaba, una y otra vez el

jovencísimo portero toledano tenía 
que emplearse a fondo para que los 
madrileños no se pusieran en ven
taja de cara al marcador.

A los 23 minutos, un lanzamien
to lejano de Palomo es desviado a 
córner por el portero verdiblanco, 
y segundos más tarde Jara falla un 
gol cantado a menos de dos metros 
de la línea de gol. Hasta ese mo
mento, el equipo verdiblanco se 
había limitado a acumular hom
bres en el centro del campo y sacar 
balones de su defensa, algo en lo 
que Espinosa, Michel, Carlos o el 
incansable y correoso Leiva son 
unos auténticos maestros. Sola
mente en el último minuto del pri
mer tiempo los jugadores del Tole
do llegaron con nitidez a puerta. 
Fue una falta que sacó Prisci, re

1-1, minuto 51. Balón que se lleva Rafa, cede a 
Bermúdez y éste a Manolo II, quien de tacón deja para 
Prisci, que muy escorado a la izquierda y sin casi 
ángulo de tiro, bate a Carlos junto al poste. Un gol 
precioso de ejecución.

1-2, minuto 70. Alfredo penetra por el centro, pasa 
a Rafa, quien centra desde la derecha, y Roberto, libre 
de mareaje, fusila por bajo. Después de una pretempo
rada tan intensa, se alzó el telón de la Liga para el 
C. D. Toledo. Y la verdad es que su puesta en escena 
no pudo ser mejor, porque los actores que Marcial 
García Arroyo puso sobre el plato futbolístico de San 
Sebastián de los Reyes hicieron el papel encomendado 
a la perfección. Con una defensa sobria y segura, un 
centro del campo retrasado pero mandón y sólo dos 
puntas, el conjunto verdiblanco supo sacar partido de 
su contraataque y derrotó a un «Sanse» que dominó 
—aunque sin mucha convicción, todo hay que decir
lo— a lo largo y ancho de los noventa minutos.

Una vez finalizado el partido, personas muy allega
das al Toledo nos comentaban que quizá un empate 
hubiera reflejado mejor lo acontecido sobre el terreno, 
pero en este invento del fútbol los encuentros no se 
ganan por puntos, sino por goles. Y en esto, sin duda 
alguna, el Toledo fue más práctico.

chazó en un defensa y Bermúdez, 
con la cabeza, puso el balón casi en 
las redes, ya que sobre lá misma 
línea, Paquito evitó lo que parecía 
inevitable.

Jarro de agua fría 
y reacción afortunada

En la segunda mitad, los dos 
equipos salieron con la misma tác
tica: ataque desenfrenado en los 
madrileños y férrea defensa en los 
toledanos. Sin embargo, el gol del 
«Sanse» hizo que el club verdiblan
co cambiara su esquema de juego. 
A partir de ahí, los centrocampis- 
tas del Toledo comenzaron a ento
narse y los puntas comenzaron a 
dejar de ser los dos «robinsones» 
del primer período. Y a esta reac-

cién contribuyó la fortuna de un 
modo decisivo, porque un minuto 
después del gol, los madrileños, 
por mediación de Aguado, pudie
ron marcar de nuevo, pero se en
contraron con el pletonco Fernan
do, que se convirtió en el héroe de 
su equipo. Y, sin embargo, en la 
jugada siguiente, los toledanos 
consiguieron el empate con un gol 
de tiralíneas.

Tras el tanto, las fuerzas se nive
laron y en una jugada de contraa
taque, los verdiblancos dieron la 
vuelta al marcador, que más tarde 
sería definitiva. Lo que vino des
pués se lo pueden imaginar. Ata
que desordenado del «Sanse» y de
fensa a ultranza del Toledo, que 
aun así, pudo ampliar su ventaja si 
una falta lanzada por Prisci desde 
más de treinta metros no se estre
lla en el larguero. Y sin más, acabó 
el partido que pone los dos prime
ros positivos en el casillero del To
ledo. Para ser sinceros, habría que 
decir que quizás el empate hubiera 
sido más justo, pero los verdiblan
cos aprovecharon al máximo sus 
escasos contraataques y, como di
cen los tópicos, en el fútbol los 
errores no se perdonan.

Después de los lamentables inci
dentes al finalizar el partido, el

ambiente en los vestuarios era ten
so. El primero en aparecer fue el 
mister del «Sanse», Guillermo Ber- 
nal, quien dijo: «Pienso que una 
victoria nuestra hubiera sido más 
justa, pero nos encontramos con un 
portero fabuloso y con un árbitro 
totalmente en contra. Creo que he
mos tenido mala suerte, pero en 
próximos partidos no tendremos 
colegiados como éste.» Y se despi
dió cabizbajo, no sin decirnos que 
el Toledo podía ser uno de los aspi
rantes al ascenso.

Marcial García Arroyo era la ca
ra opuesta de la moneda. «Antes de 
nada tengo oue decir que este 
triunfo se lo brindamos a la hija 
recién nacida de nuestro presiden
te». Andaba sonriente y feliz el en
trenador y comenzó a hablar sin 
que tuviéramos que formularle 
ninguna pregunta: «Pienso que he
mos ganado bien gracias a nuestro 
fútbol práctico y, por tanto, creo 
que la victoria es indiscutible. So
bre el árbitro ya se sabe, cuando un 
equipo p.erde se ven manos y fal
tas en todos los sitios.» Y con este 
ambiente festivo regresó el Toledo, 
con dos puntos en el bolsillo y mu
chas cébalas en la cabeza.

Luis NIETO



***» pág. 58__________________________—.deportes toledo---------------------------------------------------- 21-1x4982

Resultados 
y clasificaciones 
en Primera Regional 
Primera Regional 
Preferente

Móstoles, 2; Rayo Valleca
no, 0.

Fuenlabrada, 3; San Cristó
bal, 1.

Villaverde, 3; Colmenar Vie
jo, 2.

San Sebastián de los Reyes, 
1; Toledo, 2.

Vrbis, 1; Almagro, 1.
Torrijos, 1; Miguelturreño, 0.
Manzanares, 2; Vallecas, 1.
Arganda, 1; Alcázar, 1.
Guadalajara, 3; Osiris, 2.

Clasificación
J.G.E.P. F. C. P.

Móstoles ............. 1 1 0 0 2 0 2
Torrijos ...............110 0 10 2
Fuenlabrada ....... 1 1 0 0 3 1 2
Toledo................. 1 1 0 0 2 1 2
Manzanares ........ 1 1 0 0 2 1 2
Villaverde ........... 1 1 0 0 3 2 2
Guadalajara ........ 1 1 0 0 3 2 2
l’rbis .....................10 10 111
Almagro ..............10 10 111
Arganda .............. 10 10 111
Alcázar ................10 10 111
Osiris ................. 1 0 0 1 2 3 0
Colmenar Viejo ..1 0 0 1 2 3 0
Vallecas............. 10 0 112 0
San S. Reyes  10 0 112 0 
San Cristóbal  10 0 113 0 
Miguelturreño... 10 0 10 10
Rayo Vallecano ..1 0 0 1 0 2 0
Primera Regional 
Ordinaria
GRUPO I

Aviación, 1; Asland, 1.
Tri Val, 1; At. Valdemoro, 1.
San Prudencio, 1; Lega- 

mar, 4.
At. Carabanchel, 1; Ciudad 

de los Angeles, 1.
Orcasitas, 0; Sap Antolín, 3.
Navalcarnero, 1; Boetti- 

cher, 1.
Moscardó, 2; Roma, 1.
At. Candeleda, 2; Fortuna, 0.
Fuensalida, 4; Arenas, 2.

Clasificación 
J.G.E.P.F. C. P.

San Antolín.........  1 1 0 0 3 0 2
At. Candeleda .... 1 1 0 0 2 0 2
Legamar.............  1 1 0 0 4 1 2
Moscardó ........... 1 1 0 0 2 1 2
Fuensalida ......... 1 1 0 0 4 2 2
Asland .................10 10 111
At. Carabanchel .10 10 111 
At. Valdemoro .... 10 10 1 1 1 
Aviación ........... 1 0 1 0 1 1 1
Boetticher..........10 10 111
Los Angeles..... . 10 10 111
Navalcarnero..... 10 10 111
Tri Val ................10 10 111
Arenas ............... 1 0 0 1 2 4 0
Roma.................10 0 112 0
San Prudencio .... 10 0 114 0 
Fortuna.............  1 0 0 1 0 2 0
Orcasitas ...........  1 0 0 1 0 3 0
GRUPO IV

Villacañas, 1; Bolañego, 1.
Socuéllamos-La Solana, 

aplazado.
Almodóvar-At. Teresiano, 

aplazado.
Santa Bárbara, 4; Mora, 2.
Mota del Cuervo, 4; Oca

ña, 1.
Las Pedroñeras, 4; Pedro 

Muñoz, 0.
Calatrava, 0; Sonseca, 1.
At. Tomelloso, 3; Yepes, 1.
Criptanense, 0; At. Dai- 

miel, 2.

Clasificación
J.G.E.P. F.C. P.

Las Pedroñeras ..1 1 0 0 4 0 2
Daimiel .............  1 1 0 0 2 0 2
Sonseca ...............1 10 0 10 2
Mota del Cuervo .1 1 0 0 4 1 2
At. Tomelloso...  1 1 0 0 3 1 2
Santa Bárbara .... 1 1 0 0 4 2 2
Bolañego ........... 10 10 111
Villacañas ..........10 10 111
Mora.................. 1 0 0 1 2 4 0
Yepes ................10 0 113 0
Ocaña ................10 0 114 0
Calatrava .......... 10 0 10 10
Criptanense ....... 1 0 0 1 0 2 0
Pedro Muñoz ....  1 0 0 1 0 4 0
Almodóvar.........  0 0 0 0 0 0 0
At. Teresiano..... 0 0 0 0 0 0 0
La Solana..........  0 0 0 0 0 0 0
Socuéllamos ......  0 0 0 0 0 0 0

Victoria torrijeña 
en un partido mediocre

Campo municipal de deportes San Francisco, terreno de juego en 
buenas condiciones para la práctica del fútbol. Recaudación, 30.000 
pesetas.

C. D. TORRIJOS: Paco, José, Higueras, Arsenio, Luismi, Ramiro, 
Palmero, Emiliano, Luisito, Gorka y Guille.

C. D. MIGUELTURREÑO: Barba, Cañizares, Leguizamón, Arroyo, 
Márquez, Cruz, Jesús, Cuello, Navas, Eladio y Luciano.

SUSTITUCIONES: Por parte del Torrijos, en el minuto 70, Pereira 
sale por Guille lesionado, y Bienve, en el 90, por Palmero. En las filas 
del Miguelturreño, en el minuto 73, Tillo reemplaza a Cuello.

ARBITRO: Bravo, auxiliado por Lozano García y Pereira García. El 
trío arbitral estuvo bien, alargó la «contienda» en tres minutos, sin 
causas justificadas. Mostró tarjetas amarillas a Palmero y José, del 
Torrijos, y a Jesús, Cañizares y Arroyo, del Miguelturreño.

1-0. Minuto 63. Se cuelga una pelota sobre el area de Barba. Emilio 
cede de cabeza a Palmero y éste cruza el balón, llegando al fondo de 
la red.

El C. D. Torrijos se ha impuesto 
por un tanto a cero al Miguelturre
ño, en la jornada inaugural de la 
Liga 82-83. El juego practicado por 
los contendientes ha sido el típico 
de principio de campeonato, las 
imprecisiones, la falta de ritmo y 
de conjunción entre las líneas, fue 
la tónica de los primeros compases 
del partido.

Desde los primeros momentos, 
el Torrijos se adueña de la zona 
central del campo, pero no hace 
fructífero ese dominio, porque la 
línea medular no imprime veloci
dad, así los de Miguelturra, que 
salieron con muchas preocupacio
nes defensivas, logran neutralizar 
el juego de los rojiblancos y se 
aproximan no sin cierto peligro ha
cia la meta de Paco. Palmero, Lui
sito y Gorka disponen de buenas 
ocasiones para desnivelar la con
tienda, pero el buen hacer de Bar
ba en la puerta, conjura todo peli
gro de la delantera torrijeña.

El juego pierde vistosidad según 
transcurren los minutos, los albia- 
zules adelantan sus peones de la 
parcela central y Paco tiene que 
intervenir a tiros de Navas, Jesús y 
de Cruz. Reacciona el Torrijos, pe
ro el nerviosismo en balones fáci
les, pudo más que la lucha titánica 
de todos los hombres de Moya. 
Con la inmovilidad del marcador 
se fueron a los vestuarios ambos 
equipos, para ofrecer una segunda 
parte más incisiva.

El gol y poco más
En la continuación, el panorama 

es un calco de los inicios dél lance. 
De nuevo el Torrijos, controla, pe
ro ahora con efectividad, los juga
dores se desmarcan, se juega al pri

El Asland estuvo 
a punto de caer al final

Partido interesante y productivo para el Asland el jugado el domingo 
en Madrid frente al Atlético Aviación. El resultado de empate a uno 
beneficia a los toledanos, pero según el entrenador Alfonso García se 
debió ganar el partido por varios goles de diferencia.
Comenzó marcando el equipo vi

sitante, por mediación de Simón, 
en la salida de una falta. Era el 
minuto quince de juego y las hues
tes de Alfonso García dominaban 
el encuentro totalmente. La pena 
es la falta de puntería de cara al 
gol, que según el míster de los de 
Villaluenga no es algo raro que les 
ocurra sólo a ellos: «En todos los 
equipos de Primera ha pasado lo 
mismo: a comienzos de temporada 
falta puntería.»

En el minuto veinte de la segun
da parte, el Aviación conseguía el 
tanto del empate, que quedó como 
resultado definitivo. Atacó mucho 
más el Asland también en la se
gunda mitad, pero entre la falta de 
tino en el tiro y los constantes cor
tes de juego que señalaba el cole
giado no (lio tiempo a marcar más 
goles.

Miguel Angel, el portero del As
land, tuvo la fortuna de parar un

El Yepes no pudo
El Yepes no pudo sacar nada 

positivo de su visita a Tomelloso 
a pesar de que intentaron todo y 
marcaron el gol que inauguraba 
el marcador y prometía mejores 
resultados para los de Yepes.

Sin embargo, tras una primera 
parte de dominio alterno, aunque 
el At. Tomelloso apretaba, pues 
es un equipo bastante fuerte, lle
gó la segunda y el Yepes encajó 
dos goles casi seguidos. Las ilu
siones se desvanecieron.

Con el marcador en contra, el 

mer toque y al hueco, haciendo que 
los espectadores, unos trescientos 
mal contados, aplaudan jugadas de 
uno y otro conjunto, porque los 
discípulos de Moraleda, se desper
taron de su letargo y sólo las acer
tadísimas intervenciones de Paco, 
impidieron que el resultado no fue
ra adverso a los torrijeños.

Llegó el gol de Palmero y cam
bió la decoración, es el Torrijos 
quien tomó de nuevo la iniciativa, 
pero la preparación física de algu
nos hombres se resiente y con ello 
la concentración se esfuma, estos 
desconciertos son aprovechados 
por los de Miguelturra, que ayuda
dos por el fuerte viento, acorralan 
al Torrijos en su parcela; los últi
mos minutos sólo se desenvuelven 
en el área local, se palpaba la igua
lada, pero una vez más Paco, en el 
minuto noventa, despeja a córner, 
un balón que hubiera significado el 
empate, tal vez no injusto.

Al concluir el encuentro, Ma
nuel Moya se lamentaba del ner
viosismo de sus hombres en la pri
mera parte, y a la vez elogiaba al 
meta visitante Barba. Luego nos 
manifestó que para próximos com
promisos, el equipo estará más 
conjuntado. Vencer hoy significa ir 
el sábado a Toledo, libre de preo
cupaciones.

Por contra, el preparador del 
Miguelturreño, Moraleda, conside
raba injusto el resultado, decía que 
Paco era el artífice de la victoria 
del Torrijos, mis jugadores han te
nido ocasiones para marcar seis go
les, pero ya ves, teníamos que ha
ber ganado y nos marchamos con 
una mínima derrota que no nos sir
ve.

J. R.

penalty que el árbitro señaló: un 
penalty inexistente, cuando la ju
gada se había perdido ya y un juga
dor del Aviación decidió tirarse en 
el área. Parar el penalty ha sido la 
salvación del .Asland en este pri
mer partido de Liga, en el que los 
jugadores se mostraron bien con
juntados, si bien la línea media no 
funcionó con continuidad.

Esta fue la formación del C. D. 
Asland: Miguel Angel, Manolo, 
David, Del Campo, Castro, Román, 
Simón, José Manuel, Javi, Leo y 
Luis. En el segundo tiempo salió 
Amador por Luis y en el último 
minuto Soto sustituyó a Javi.

Para el próximo partido ante el 
Fuensalida, la emoción y el buen 
fútbol han de ser los que brillen. 
La temporada ha comenzado bien 
para los dos equipos, a pesar de 
que para Alfonso García una victo
ria larga frente al Aviación hubiera 
sido lo más justo.

con el Tomelloso
Tomelloso se creció y aprovechó 
la falta de experiencia de los de 
Yepes. Al final del encuentro el 
resultado que campeaba en el 
marcador era el definitivo 3-1.

Dominó el Yepes en los últi
mos diez minutos, tratando de 
recuperar el terreno perdido, pe
ro fue inútil, a pesar del esfuerzo 
realizado. El gol de los toledanos 
lo metió Rodri a la salida de un 
córner. Pero el Tomelloso fue 
más equipo y no se amilanó por 
el gol temprano.

Del Pino, expulsado por dos tarjetas amarillas

El Fuensalida goleó 
en la primera parte (4-2)

Buen partido el jugado el domingo en Fuensalida entre el equipo local 
y el Arenas de San Pedro. Y buen partido, decimos, aunque lo mejor sea 
decir que se jugó una primera parte espléndida por parte del Fuensalida 
que consiguió concentrar en el área del Arenas todo el juego y marco 
cuatro goles.

Los equipos formaron de la si
guiente forma: Fuensalida: Cortijo, 
Maya, Viverti, Juanjo, Ortega, José 
Luis, Enrique, Del Pino, Miguel, 
Toñín y Serrano. En la segunda 
parte Pedro saltó al campo sustitu
yendo a José Luis. Arenas de San 
Pedro: Segundo, Nani, Ferrer, Do
mingo, Alex, Benjamín, Mariano, 
Quique, Pepe, Valentín y Juanjo. 
Este último jugador fue sustituido 
por Carlos.

Arbitró) el señor Díaz Vaquera, 
del que hay que destacar su prota
gonismo desgraciado durante la se
gunda parte del partido, ya que se 
mostró muy tarjetero. Cinco juga
dores fuensalidanos consiguieron 
tarjeta y Del Pino por partida do
ble, teniendo que salir del terreno 
de juego y dejando al Fuensalida 

■ con diez hombres.
El Fuensalida jugó bien la pri

mera mitad ante un Arenas flojo. 
Pudieron ser más los goles marca
dos en este período por los jugado
res fuensalidanos, que hicieron una 
exhibición de buen fútbol, con pa

II Trofeo José Luis González de campo a través

La prueba sénior, un paseo 
para Ricardo Ortega

El domingo, organizdo por el C. D. Asland, se celebró en Villaluenga el 
II Trofeo José Luis González de campo a través. La asistencia fue menor que 
el año pasado, aproximadamente sesenta atletas, y la animación popular fue 
en aumento conforme se iban celebrando las pruebas.

El circuito era urbano y se daban sucesivas vueltas, según fueran las 
categorías de los atletas participantes. Los resultados deportivos fueron los 
esperados, dado que se impusieron los atletas que tienen demostrada su 
categoría después de su participación el año pasado, como fue el caso de 
Francisco Javier Gómez y Marta en alevines, Alfonso Martínez y Soledad 
Benito en infantiles, Fernando Sánchez y José María Manzaneque en cadetes, 
Benito Romero y José López en juveniles y Ricardo Ortega en sénior. La 
prueba sénior, la de más importancia, constituyó un paseo para Ricardo 
Ortega.

Pero dado que la importancia deportiva era escasa, el interés de la mañana 
estuvo al margen de la carrera, en los rumores que existen de cómo se 
estructurarán los equipos de atletismo en la próxima temporada. De una parte, 
se duda que el Asland cuente con el equipo de atletas con que ahora cuenta, 
dado el poco interés que la entidad parece demostrar hacia el atletismo en 
relación al fútbol, pese a que en atletismo ha sido campeón de España, lo que 
ha llevado a un descontento de los atletas, como Ortega, Sastre, Gaitán, etc,, 
que después de prometérseles algo, no se les ha concedido casi nada, y echan 
en falta a alguien que sea el lazo de unión entre la entidad y los atletas y que 
se preocupe por ello.

Pero ¿dónde se encuadrarán a los atletas? Existen conversaciones para 
hacerlo con el CAT, pero pueden existir problemas con los seniors ya existen
tes en el club, que no se resignan a tener estos atletas de categoría en su mismo 
club. También pudiera formarse un club único provincial, a niveles de atletas 
en categoría juvenil y superiores, pero tendría problemas, como se demostró 
el año pasado cuando ya se habló por primera vez de esta idea en lo referente 
a aceptación de inserción de nuevos atletas por parte de algunas estructuras 
de dicho club, así como en la aceptación de que el nuevo club sería un club 
de todos. Veremos lo que da de sí esta problemática en los días sucesivos, 
porque aunque se llegara a la creación de un club único, ¿quién sería el 
patrocinador que afrontara su elevado presupuesto?

RESULTADOS TECNICOS
Alevines femeninos

1. Marta Villancintos, de Cárcabas.
2. Marta Rodríguez, de Villaluenga.
3. Sofía López, de Alameda.

Alevines masculinos
1. Francisco Javier Gómez, del Casty.
2. Roberto de los Reyes, del Casty.
3. Máximo Castaño, del Casty.

Infantiles femeninos
1. Soledad Ventas, de Cárcabas.
2. Elena Berrio, de Villaluenga.

Infantiles masculinos
1. Alfonso Martín, del Casty.
2. Sergio López de las Heras, de Cárcabas.
3. José Mana Ubeda, de Villaluenga.

Cadetes femeninos
1. Flor María Manzaneque, del Joma Evangelista.

Cadetes masculinos
1. Fernando Sánchez Galindo, del Joma Evangelista.
2. Andrés Suárez, del Joma Evangelista.
3. Luis Javier Escribano, de Añover.

Juveniles masculinos
1. Benito Romero, de Cárcabas.
2. José Pedro Villa, de Cárcabas.
3. Javier Parra, de la Unión Deportiva Torrijeña.

Juniors masculinos
1. José Antonio López Aguado, de la Unión Deportiva Torrijeña.
2. Juan Diez Galán, del Casty.

Seniors masculinos
1. Ricardo Ortega, del Asland.
2. José María Isabel, del Asland.
3. Epifanio Gutiérrez, de Villaluenga.

ses al primer toque y buscando el 
hueco.

Sin embargo, la segunda mitad 
fue la vuelta de la moneda, ya que 
parece que los fuensalidanos se 
contagiaron del mal juego visitante 
y aburrieron los dos equipos a los 
numerosos aficionados, que dejaron 
en taquilla 104.000 pesetas.

Los goles fueron conseguidos por 
Serrano (2), José Luis, Enrique. 
Por parte del Arenas, que marcó 
dos goles en la segunda mitad, do? 
minando sin demasiadas conviccio
nes, los marcadores fueron Mariano 
y Pepe, en dos fallos de la zona 
izquierda de la defensa fuensalida- 
na.

Lo dicho: un partido en el que 
sobró la segunda mitad, ya que el 
Arenas no pudo aprovechar el ba
jón fuensahdano, y un arbitro que 
se convirtió en protagonista por ex
cesivamente tarjetero. Otros dos ju
gadores del Arenas se llevaron la 
tarjeta amarilla.

Mariano RODRIGUEZ
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La empresa Terma, 
cfcpuesta a paliar 
las deficiencias 
de las 826 viviendas 
sedales

El alcalde de Toledo y el direc
tor provincial de Obras Públicas y 
Urbanismo se han entrevistado 
con los cuatro portavoces de las 
viviendas sociales del polígono in
dustrial, de reciente creación. Mo
mentos después Rafael Molina, di
rector provincial del MOPU, se 
reunió con la empresa Terma, 
constructora de la urbanización. 
Un representante de esta entidad 
manifestó al señor Molina la buena 
disposición para solucionar todas 
las deficiencias detectadas por los 
vecinos.

Ambas entrevistas se realizaron 
en los locales de la Dirección Pro
vincial de Obras Públicas y Urba
nismo. En la primera reinó un cli
ma de concordia y tranquilidad, 
pese a que los más de quinientos 
propietarios de las 826 viviendas 
construidas y habitadas desde 
unos meses han manifestado en va
rias ocasiones públicamente las de
ficiencias existentes en los pisos 
adquiridos. YA de Toledo, en un 
reportaje publicado en el mes de 
agosto, sirvió de vocero a estos pro
blemas. «Los representantes de las 
cuatro manzanas nos expusieron al 
alcalde y a mí sus impresiones so
bre los pisos comprados. Destaca
ron, entre otros aspectos, los pisos 
de terrazo continuo. Al parecer, en 
algunas viviendas no han sido con
venientemente pulidos. También 
nos hicieron saber otros problemas 
de los pisos en sí y de carácter 
externo, como las comunicaciones 
que tienen con el centro histórico, 
la señalización de las calles, los es
combros acumulados en las inme
diaciones»..., nos informó Rafael 
Molina. El director provincial, al 
igual que el alcalde, les expuso su 
predisposición para que las vivien
das adquiridas reúnan todas las 
condiciones de habitabilidad ópti
ma y según lo prometido.

Tras finalizar la runión, el direc
tor provincial se entrevistó con re
presentantes de la empresa cons
tructora Terma. Estos se mostra
ron receptivos a todas las sugeren
cias dadas por los vecinos. En 
cierto modo es comprensible la 
«buena disposición» de Terma, 
pues según nuestra información, 
están pendientes aún de una liqui
dación y de la recepción definitiva 
de la obra, prevista para el año que 
viene.

Ayer por la mañana se reunió la 
ponencia formada para el reparto 
de las viviendas aún no adjudica-

Un rayo 
incendió los 

-pastos del Valle
A las cinco de la tarde, los 

bomberos de nuestra ciudad tu
vieron que realizar una rápida 
subida hasta la ermita de la 

ugen del Valle, debido que 
n rayo había incendiado unos 

Pastos en el paraje. Afortuna- 
amente no hubo que registrar 

desgracias personales, a pesar 
e que en las inmediaciones de 

a ermita se encontraban algu
nas personas.
díá a e?ta salida, al medio- 

de ayer los bomberos tuvie- 
aSud’r a controlar un 

en «« de que se produjo 
n:c,.Una C(’cina de un segundo 
afnrt,,en^ a cade Valdehuesa; 
atortuñadamente todo se quedó 
co'h.JU8t°* Igualmente tampo- 

- nueveTT que, ¡ntervenir a las 
sucursal6 ia n.oche, cuando en la 
Provine- f j a CaJa de Ahorro 
loSlal de la barriada de Pa- 

S,tuada en la calle 
a control9’tuvieron que acudir 
producía91 Otro conato de fuego ?ircuítodona causa de un corto- 

_re«ondj¿Sta'aci¿ndelai-

En contra de la opinión del PSOE

El Rey sanciona el nombramiento 
de Gonzalo Payo
como presidente de la autonomía
La toma de posesión se producirá, probable
mente, el próximo lunes y quizá se dé a 
conocer el nuevo Gobierno

El «Boletín Oficial del Estado» publicó ayer el real decreto 
sancionando el nombramiento de Gonzalo Payo como presidente 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. El señor 
Payo, a preguntas de YA de Toledo, consideró normal la rapidez 
con que el presidente del Gobierno y el Rey de España habían 
aceptado su nombramiento. Según hemos podido saber, muy 
probablemente jurará el cargo el próximo funes.

El texto del real decreto dice 
lo siguiente: «Real decreto 
23-15-1982 del 17 de septiem
bre, por el que se nombra presi
dente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha a 
don Gonzalo Payo Subiza, en 
virtud de lo dispuesto en el ar
tículo 14 y en la disposición 
transitoria tercera del Estatuto 
de Autonomía de Castilla-La 
Mancha. Vengo en nombrar 
presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha a don Gonzalo Payo 
Subiza, elegido por las Cortes 
de Castilla-La Mancha en la se
sión celebrada el día 15 de sep
tiembre de 1982. Dado en Ma
drid a 17 de septiembre de 
1982.» Firman a continuación 
el Rey Juan Carlos I y el presi
dente del Gobierno, Leopoldo 
Calvo-Sotelo.

Precisamente ayer publicá
bamos una información reco
giendo una opinión de un cuali
ficado hombre del PSOE de 
Castilla-La Mancha. Nuestro 
interlocutor, socialista, secreta
rio de organización regional del 
partido, no creía que el Rey 
sancionara el nombramiento de 
Gonzalo Payo, al existir serias 
dudas sobre la legalidad de la 
constitución de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, hecho 
ocurrido el pasado 15 de sep
tiembre. Asimismo, se nos in
formaba de la presentación de 
dos recursos de impugnación 
en la Audiencia Territorial de

El Presidente de Camerún 
recorrió el Toledo histórico

El Presidente de Camerún, 
Ahmadou Ahidjou, visitó ayer 
por la tarde la ciudad de Toledo, 
acompañado de su esposa y parte 
de su séquito. La llegada del ilus
tre visitante se produjo a media 
tarde, como estaba previsto, ate
rrizando el helicóptero que le 
trasladó desde Madrid en la Fá
brica de Armas. Acudieron a re
cibirle las autoridades locales y 
provinciales.

Desde la Fábrica de Armas se 
desplazó a la Puerta de Bisagra, 
para iniciar desde aquí el recorri
do turístico por la ciudad. Du

USTED PUEDE 
TRADAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales tricotan- 

do ¡sea hombre o mujerI 
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis.
Visítenos, Bajada Pozo Amargo. 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa, 36. Teléfono 816 288.
Talavera de la Reina

COMPAÑIA DE 
SEGUROS NECESITA 

PERSONAS 
AMBOS SEXOS 

para visitar clientes de su cartera 
en Toledo y ofertar un nuevo pro

ducto altamente competitivo 
Interesados llamar al 21 10 79, de 
3 a 5 de la tarde, para concertar 

entrevista

Albacete y en el Tribunal de lo 
Contencioso-Administrativo.

El señor Payo estaba, ayer 
por la mañana, satisfecho de la 
publicación de su nombramien
to. «Yo no he dudado nunca 
que el Rey fuera a firmar lo 
aprobado por las Cortes consti
tuyentes ae la región. Siempre 
he entendido que la postura del 
PSOE, al no asistir y al presen
tar las impugnaciones, era más 
de cara al electorado que una 
obediencia del sentido de la ra
zón», explicaba a nuestro perió
dico el presidente de la autono
mía castellano-manchega. So
bre la toma de posesión oficial 
nos adelantó como muy proba
ble la fecha del 27 de 
septiembre. Estará presente el 
ministro de Administración 
Territorial y el acto se celebra
rá en el palacio de Fuensalida. 
No quiso adelantarnos nada so
bre el nuevo Gobierno, que es 
posible lo haga público el mis
mo lunes. Según diversas im
presiones, es muy probable la 
inclusión de varios toledanos, 
aunque no hay nada seguro so
bre los nombres que han sona
do. Por el momento, los conse
jeros socialistas, el ae Trabajo, 
Transportes y Obras Públicas, 
continúan acudiendo a sus des
pachos al no sentirse vincula
dos a su hipotético cese. El se
ñor Payo considera normal este 
comportamiento, para que no 
se produzca un vacío de poder.

rante la marcha vespertina estu
vo en la Puerta del Sol, Mezquita 
del Cristo de la Luz, catedral, 
para después subir al Parador 
Nacional, donde departió con las 
autoridades locales y provincia
les, que le obsequiaron con algu
nos regalos. Como YA de Toledo 
anunció la semana pasada, los 
servicios de seguridad de Came
rún recorrieron con anterioridad 
la ciudad para montar el servicio 
de vigilancia. El Presidente de la 
República de Camerún pidió 
personalmente venir a Toledo.

GALERIA SELECCION

Inauguración de la temporada 82/83

EXPONE

FERNANDO DE MARTA
¡Ultimos días!

Laborables, de 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos, de 12 a 2

C/ Puerta Llana, 14. Toledo. Teléfono 22 89 23

La Corporación municipal aprobó las ordenanzas 
fiscales para 1983 

Los comunistas pidieron 
la modificación del impuesto 
de voladizos, basuras y solares

La Corporación municipal aprobó, en un largo pleno de más de tres 
horas de duración celebrado en la tarde del lunes, las ordenanzas 
fiscales que regirán en la capital durante el próximo año, tres de las 
cuales, referentes a los impuestos de voladizos, recogida de basuras y 
solares, contaron con el voto en contra de los concejales comunistas.

Tras ¡a lectura y aprobación del 
acta anterior se cerró el expediente 
de realización de un centro audio
visual en la iglesia de San Marcos 
por considerar el proyecto inviable, 
después de lo cual los asistentes se 
dieron por enterados de una sen
tencia sobre la suspensión guber
nativa de un acuerdo plenario que 
ha sido fallado en contra del Go
bierno Civil y a favor del Ayunta
miento. Ya en el punto cuatro 
quedaron definitivamente adjudi
cadas dos obras: la primera, para la 
urbanización de la avenida de la 
Universidad, a favor de Antolín 
García Lozoya, por un importe de 
10 millones, y la segunda, para la 
construcción de un hogar de ancia
nos y un consultorio médico en el 
polígono, a favor de Epifanio Ruiz, 
por importe de 13 millones.

Seguidamente quedaron defini
tivamente fijados los criterios so
bre fijación de precios para los te
rrenos cedidos a canon, después de 
lo cual se debatió el punto más 
interesante del orden del día, rela
tivo a las ordenanzas fiscales para 
el 83. Así, el grupo de concejales 
comunistas hizo especial hincapié 
en tres de las ordenanzas, apun
tando que se debería de eliminar el 
impuesto sobre voladizos, quizás el 
más impopular que existe actual
mente; modificar las tarifas por re
cogida de basuras, teniendo en

Martínez Fuertes se reúne hoy 
con los directores de los centros 
privados toledanos

Los directores de los centros de 
enseñanza privada de la provincia 
se reunirán hoy en Toledo con el 
padre Martínez Fuertes, presiden
te de la Confederación de Centros 
de Enseñanza (CECE). Precisa
mente ayer por la tarde, el PSOE 
explicó, en un conocido hotel de la 
ciudad, el programa socialista en 
caso de triunfo en las próximas 
elecciones, relativo al apartado de 
la enseñanza.

YA de Toledo ha podido saber, 
además, que el próximo 28 de sep
tiembre el secretario general del 
PSOE en la provincia, Jesús Fuen
tes, se reunirá con los directores de 
los centros privados de Toledo pa
ra cambiar impresiones sobre la 
concepción socialista de la ense
ñanza privada. El encuentro ha 
surgido, al parecer, por una peti
ción hecha por los docentes priva
dos. Volviendo al encuentro de 
hoy, puede añadirse que Martínez 
Fuertes, presidente de la CECE, 
explicará a los directores de los 

cuenta la calidad de la vivienda y 
la disponibilidad económica de ca
da propietario, y modificar tam
bién el impuesto de solares.

Como es lógico, las ordenanzas 
pueden variar tras el período de 
información pública.

A continuación, por 14 votos a 
favor, tres en contra y tres absten
ciones, quedó aprobado el proyecto 
de delimitación de suelo urbano 
Los Bloques-Santa Teresa. Asimis
mo, en el orden del día iban inclui
das cinco mociones sobre la desa
fectación de los centros de EGB, 
cesión de terrenos para una guar
dería infantil en Docecantos, pro
grama de actuación en el polígono 
industrial, la reducción de puestos 
de trabajo en Standard y el cum
plimiento de distintos aspectos del 
convenio colectivo de la entidad 
municipal. De todas ellas podemos 
destacar la primera, en la que se 
proponía la desafectación del cole
gio de San Juan de Dios y posterior 
cesión al Ministerio de Educación 
para ubicar en el mismo los servi
cios de orientación escolar, así co
mo también la desafectación del 
colegio Fernández Jiménez para 
posible ubicación del parque de 
bomberos. Después de una amplia 
polémica sobre la cesión o no del 
primero de ellos se aprobó con los 
votos a favor de UCD y PSOE y en 
contra de PCE y FN.

centros de la provincia las acciones 
a corto y medio plazo a realizar por 
la Confederación, que, desde luego» 
estarán muy en relación con los re
sultados del 28-0. El líder de la 
enseñanza privada nacional, que 
realizó campaña activa en las elec
ciones andaluzas a favor de UCD» 
está haciendo un recorrido por va
rias provincias españolas.

Aclaración
En nuestro diario de ayer, 

dentro de una información bajo 
el título «El director de la Caja 
de Orgaz, muerto al chocar con
tra el autocar del Toledo», reco
gíamos por error que el conduc
tor del autobús, al darse cuenta 
del choque que iba a ocurrir, se 
echó las manos a la cabeza, 
cuando en realidad quien lo hi
zo fue el conductor del vehícu
lo, Juan José Martín-Puerta 
Sánchez Rojas.

EDICTO
DON VALERO LOPEZ-CANTI Y 

FELEZ, presidente de la Junta 
Electoral de Zona de TALA- 
VERA DE LA REINA.
Por el presente HACE SABER 

que por esta Junta se ha acordado 
señalar sesión pública para el próxi
mo día PRIMERO de OCTUBRE y 
hora de las ONCE de su mañana, en 
la sala-audiencia del Juzgado de 
Primera Instancia e Instrucción de 
la ciudad, plaza padre Juan de Ma
riana, 1, a fin de proceder a la 
designación por sorteo de los presi
dentes y adjuntos, así como’corres- 
pondientes suplentes de las mesas 
electorales de los distintos pueblos 
de la demarcación durante el año 
próximo y elecciones generales 
convocadas.

Dado en TALAVERA DE LA REI
NA, a quince de septiembre de mil 
novecientos ochenta y dos.
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Muy desanimada 
la feria de ganados

La tónica dominante durante la 
celebración de la feria de ganados de 
San Mateo ha sido la escasa concu
rrencia a que se ha visto sometida 
tanto en la víspera como en la feria 
propiamente dicha. Y es natural que 
ello sea así, ya que tan sólo han pasa
do cinco días desde la celebración del 
último mercado y a los tratantes, que 
comercializan cerca de un 80 por 100 
del ganado asistente, no les da tiem
po de reponer el ganado.

Los servicios veterinarios de nues
tra ciudad, concretamente el jefe de 
los mismos, Francisco Revenga, opi
naban para YA de Toledo que ya vie
ne siendo tradicional esta desanima
ción durante las ferias de ganado de 
septiembre, pero reconocían asimis
mo que este año han concurrido aún 
menos cabezas de las que se espera
ba. En opinión de los miembros de 
los servicios veterinarios los agricul
tores de los pueblos que acudían tra
dicionalmente con pequeños lotes de 
animales ya no se esperan hasta las 
ferias, sino que los venden en cual
quier momento. Por el contrario, 
donde sí se ha notado un fuerte in
cremento de concurrencia con respec
to al mercado anterior ha sido en 
equinos. En esta especie sí son mu
chos los que vienen a la feria.

Por otra parte hay que resaltar 
que la feria tradicional, que duraba 
antiguamente hasta tres y cuatro 
días, se basta en estos tiempos con un 
solo día, y casi le sobra. Aún así 
miembros de los servicios veterina
rios nos indicaban que la tradición ha 
de mantenerse y, contra lo que ha 
venido rumoreándose sobre la supre
sión del día de feria ganadera, opinan 
que no podrá llevarse a cabo de nin
guna manera. También sobre la in
corporación de un día más por mes 
para la celebración de los mercados 
opinan que tampoco es posible llevar
lo a cabo.

ATTPMnA CT T CAI T TO

Dar vida es 
lo más importante 
de tu vida.

Mujer, tú que puedes hacer que el milagro 
de la vida se cumpla, debes cuidar tu salud 
más que nadie porque de ello dependen dos 
vidas y mucha felicidad.
Si estás embarazada, lee con atención,estos 
consejos pueden ayudarle a llevar mejor tu 
maternidad.
• Debes conocer tu grupo sanguíneo y factor 

RH.y el de tu pareja.
• Acude al médico, es muy importante el 

control desde el principio.
• No es necesario alimentarse más durante 

el embarazo. Sí es conveniente hacerlo 
mejor.

• Deja de fumar. No sólo perjudicas tu salud 
sino que puedes hacerlo con la de tu hijo 
y provocar un parto prematuro.

• No tomes ningún medicamento que no te 
haya sido recetado.

• Visita al dentista, la descalcificación puede dañar tu dentadura.
• Si puedes, no le niegues a tu futuro hijo la lactancia materna durante 

el primer mes.

La salud es vida.Cuídela.
Departamento de Sanidad y Seguridad Social.

—JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA

Triunfó El Soro en Talavera
TALAVERA DE LA REI

NA.— Lleno total para presen
ciar la actuación de los tres mata
dores banderilleros, que, como 
siempre, agradan al respetable en 
esta clase de festejos.

Toros de Molero Hermanos, 
de Valladolid, desiguales en pre
sencia y bravura. El sexto fue de
vuelto a los corrales por cojo.

Luis Francisco Esplá, azul y 
negro; algunos lances de capa a 
su primero, que sosea un poco en 
la embestida. En su quinto, José 
Luis Palomar gallea con alegría 
recibiendo muchos aplausos. El 
alicantino Esplá cede las bande
rillas a sus compañeros de terna: 
estupendo par al quiebro de El 
Soro largamente aplaudido, cum
pliendo Palomar en el suyo y 
adornándose a continuación Es
plá, recibiendo una fuerte ova
ción de parte del público los tres 

Cortó dos orejas a su primero y dio la 
vuelta al ruedo en el segundo. Esplá 
cortó una oreja y Palomar cumplió 

discretamente

grandes banderilleros. Brinda al 
público la muerte de su enemigo, 
iniciando la faena con tres bue
nos pases de muleta sentado en el 
estribo, un molinete seguido a 
continuación de una serie de de
rechazos. Media estocada y des
cabello a la primera. Oreja y 
vuelta al ruedo.

En su segundo, vulgar con la 
capa e igualmente con las bande
rillas, dos pares y medio. Con la 
muleta, faena anodina, pinchazo 
en hueso, media delantera, falla 
el puntillero y remata el espada 
con tres intentos de descabello. 
Pitos al toro y silencio al espada.

José Luis Palomar, el diestro 
de Soria, de verde y oro y debu
tante en Talavera; lances de capa 
aceptables a su primero. Cede los 
palos a sus compañeros, que colo
can tres buenos pares, muy 
aplaudidos. Brinda al público su 
faena de muleta, no sacando 
buen partido por la corta embes
tida de su enemigo. Estocada 
atravesada, pinchazo y descabe
llo. Muchos aplausos y pitos al 
toro. En su segundo, vulgar con 
la capa, fácil en banderillas en los 
dos primeros pares y adornándo
se en el tercero. Faena volunta

riosa de muleta ante la poca fuer
za de este quinto toro, que no 
cumple el dicho de que no hay 
quinto malo, ya que estuvo total
mente agotado durante la faena 
de muleta. Pinchazo y estocada. 
Aplausos muy nutridos y pitos al 
toro en el arrastre.

Vicente Ruiz (El Soro), el tore
ro valenciano, que venía de verde 
aceituna y oro, recibió a su pri
mero, que salió con mucho gas, 
con tres largas cambiadas de ro
dilla, rematadas con unos buenos 
lances con el capote a la espalda. 
Banderillean los tres maestros. 
Extraordinario par de Esplá, re
corriendo el anillo con sus por
tentosas facultades dejándose 
perseguir por el bravo animal; 
cumplió Palomar y cerró El Soro 
con otro extraordinario par de 
banderillas, recibiendo una enor
me ovación los tres espadas. 
Brinda al público su primero ini
ciando la faena con tres pases de 
rodillas, molinetes, derechazos, 
naturales y adornos. Estocada 
hasta la bola, cayendo espectacu
larmente el toro sin puntilla. Dos 
orejas y clamorosa vuelta al rue
do.

En el sexto y último de la tar
de, bien con la capa, y en bande
rillas se arranca con fuerza el as
tado colocando tres soberbios pa
res, brindando el tercero a la pe
ña taurina de Talavera El 6 y 
regalando un cuarto par sober
bio, que le mereció una enorme 

¡ovación. Su faena de muleta, con 
rabia de novillero que empieza, 
comiéndose al toro, adoleció de 
quietud, quizá, por su gran afán 
ae triunfo. Estocada un poco la
deada, descabello doblando el to
ro. Gran ovación con vuelta al 
ruedo, negándose a salir a hom
bros.

T. SERRANO

Sesenta mil millones 
de pesetas, pérdidas 
anuales en España a 
causa de la parasitosb 
animal

«La parasitosis es un problema 
que afecta a todo el país porque le 
está costando entre cincuenta y se 
senta mil millones de pesetas y es 
muy serio que sea un problema tan 
poco aceptado y que se haya hecho 
tan poco por erradicarlo.» Estas' 
entre otras, son palabras del profe.’ 
sor Francisco Martínez Gómez' 
quien en la tarde del lunes dio una- 
conferencia dentro del programa 
de actividades de la I Fiaga sobre 
las «Influencias negativas de los 
parásitos sobre la producción ani
mal».

Aunque el número de asistentes 
fue escaso, como ya viene siendo 
habitual en este tipo de charlas no 
por ello la conferencia dejó de’go- 
zar de un gran interes que se tra
dujo al final en un importante nú
mero de interrogantes que los asis
tentes plantearon al doctor Martí
nez. El catedrátic o— d e 
Parasitología Veterinaria de la 
Universidad de Córdoba inició su 
disertación explicando el porqué 
de su charla, diciendo que, aparte 
de la amistad que le une con el 
gerente del Mercado Nacional de 
Ganados, Miguel Ruiz, se siente 
obligado por su condición de profe
sor universitario a conectar con la 
sociedad, ya que «el problema de la 
parasitosis en la ganadería españo
la es real, está ahí, pero absoluta
mente desconocido por la socie
dad».

Explicó el doctor Martínez la 
experiencia llevada a cabo en un 
grupo de novillas retintas a las que 
se sometió a un proceso de despa- 
rasitación, obteniendo como resul
tado la comprobación científica de 
que el ganado cuando se encuentra 
libre de parásitos aumenta de peso 
en más corto espacio de tiempo. 
«Incluso con niveles parasitarios 
muy reducidos —dijo Martínez 
Gómez—, la repercusión en la ga
nancia de pesos es significativa.»

El doctor Martínez, que dijo 
que, al contrario de lo que se ha 
pensado hasta ahora sobre los ba
rros en el lomo de los animales co
mo símbolo de buena salud, puede 
en realidad conllevar una diferen
cia de hasta sesenta kilos entre 
animales que los poseen y los que 
no, explicó la acción de los parási
tos traducida a muertes de anima
les y, haciendo referencia a estu
dios de eminentes investigadores, 
afirmó que esta acción representa 
la muerte anual de 22.000 ovejas, 
5.000 vacas y 3.000 cerdos.

También hizo referencia a los 
decomisos que los centros veteri
narios oficiales se ven obligados a 
realizar por culpa de animales en
fermos por algún tipo de parasito
logía. Otro de los graves problemas 
que acarrea la parasitosis, según el 
doctor Martínez Gómez, es la mer
ma de producción, lo que un ani
mal no produce porque se lo comen 
los parásitos, y eso incide sobre la 
disminución de la producción de 
leche, carne, huevos, lana, etc. 
Además se refirió al dinero que 
anualmente se invierte en el trata
miento de la parasitología y a las 
repercusiones graves que tienen los 
parásitos sobre el área sanitaria’ 
humana y el entorno social.

Refiriéndose a un estudio de
Flores Lasarte, dijo que tan sólo en 
el análisis de ovejas, cabras, cerdos 
y vacas se habían calculado unas 
pérdidas de 27.000 millones de pe
setas anuales.

Para la lucha parasitológica abo
gó el doctor por una buena organi- 
zacidn, un buen parasitario y una 
buena campaña de difusión. Dijo 
que habría que empezar por cono
cer los parásitos de la región y te
ner en cuenta que los parásitos, 
como seres vivos, pueden presen
tarse antes o después, según las 
condiciones ambientales. También 
explicó que no pueden prograrnff' 
se las mismas campañas para dis
tintas regiones. Dijo finalmente 
que hay que saber en todo momen> 
to que el ciclo del parásito es sieni' 
pre el mismo, es decir, el animal 
contagiado, el medio ambiente y 
otro animal susceptible de conta
gio, y que habrá que actuar cortan
do el ciclo por el sitio que sea mas 
fácil y más económico.
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Cuatro fotos, un símbolo
Sólo son cuatro fotos. Para al

gunos, lo cotidiano, lo que está ahí 
uesde siempre o lo que ha nacido 
hoy; Para (,tn>s S()lo, el contraste 
pétreo entre dos épocas. Pero son 
más, mucho más. Estas cuatro 
sencillos imágenes son la frontera 
entre dos generaciones, la del -qué 
tiempos aquellos- y la del -hay 
que vivir».

Si por un momento nos paráse
mos a reflexionar sobre estas cua
tro instantáneas, que al fin y al 
cabo son únicamente unos papeli- 
tos impresos que salen de un apa
rato moderno, las ideas pasarían 
de un lado a otro de nuestra cabe
za. Lo primera seria que el Torri
jos actual vive en un mundo prác
tico, donde la eficacia y la utilidad 
son’más preciadas que el oro. La 
segunda, que el arte sigue ahí, co
mo un convidado de piedra, al que 
los años no castigan con sus acha
ques, sino que rejuvenece día tras 
día a los ojos de todos.

Y es en este punto donde Torri
jos tiene puesto su futuro. La con
nivencia pasada y presente, ayer y 
hoy, entre sus edificios se traslada 
metafóricamente a sus gentes. 
¿Hay realmente un corte profun
do y doloroso entre una genera
ción y otra? Pensamos que no. Un 
pueblo no se mide por la edad de 
sus habitantes o por la antigüedad 
de sus edificios. Un pueblo se mide 
por la comunicación entre jóvenes 
y viejos, que conservan sus cos
tumbres y su mentalidad, adap
tándose a la plasticidad que delei
ta la vista y la eficacia ante unas 
necesidades.

Por ello, y acudiendo a esos 
enormes cíclopes de piedra, testi
gos inagotables de la historia de 
todos los rincones, Torrijos tiene 
que subirse a la cabalgadura del 
futuro para no olvidar a sus ante
pasados. Mañana se construirán 
edificios distintos y a lo mejor la 
máquina fotográfica pasa a los 
museos. Mientras, estas imágenes 
tendrán vigencia.

Luis NIETO

Con la finalización del instituto de bachillerato, Torrijos dejará 
de tener problemas en materia educativa

Por las plazas de Torrijos siguen conviviendo un ayer de piedra 
y mármol y un hoy de juventud y bullicio

La iglesia de Torrijos, un monumento que se erige en testimonio 
del pasado

El nuevo, pequeño y coqueto parque. Un pulmón minúsculo que 
goza de buena salud

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE TORRIJOS (Toledo) 

Fiestas de la SEMENTERA
Programa de festejos

DIA 22 DIA 23 DIA 24
8 de la mañana: Alborada por las calles de la 

localidad con la banda de música.
12 de la mañana: Desfile de gigantes y cabezudos.
9,30 de la noche: Concentración en la plaza de 

España. Inauguración de las fiestas.
11 de la noche: En la plaza de San Gil, quema de 

una artística colección de fuegos artificiales.
11,30 de la noche: Baile popular en la plaza de 

España.

9 de la mañana: Festival de las peñas en la plaza 
de toros.

12 de la mañana: Espectáculo infantil en la plaza 
de España.

5 de la tarde: Gran becerrada para aficionados de 
las peñas taurinas.

11 de la noche: Baile en la plaza de España.

9 de la mañana: Festival de las peñas en la plaza 
de toros.

10,30 de la mañana: Carreras de cintas en bicicleta 
y pruebas de lentitud en bicicleta.

12 de la mañana: V maratón popular. Salida de la 
plaza de España.

5 de la tarde: Gran festejo taurino. Seis bravos 
novillos de las ganaderías de P. Mayoral y de Ortega 
Estebe para los diestros de la provincia Juan P 
González (El Calerito), Luis Fernández (El Panchito) 
(que lidiará dos novillos de Ortega Estebe), Ramón 
Muñoz (de Talavera), Roberto Serrano (de Illescas) y 
Carlos Niño de la Taurina (de Santa Olalla).

11 de la noche: Baile en la plaza de España.

DIA 25
8 de la mañana: Campeonato Comarcal de galgos 

en tierra canto. Fase clasificatoria.
9 de la mañana: Festival de las peñas en la plaza 

de toros.
10 de la mañana: Carrera ciclista por distintas 

localidades de la comarca. Salida en el hotel Castilla, 
neutralizado hasta el parque municipal. Llegada en el 
hotel El Mesón.

4 de la tarde: Tiro al plato en el lugar de costum
bre.

5 de la tarde: Enorme corrida de toros. Seis bravos 
toros de la ganadería Manuel Alvarez, de Jerez (Cá- 
d|z), en un sensacional mano a mano de los grandes 
triunfadores de San Isidro, en Madrid: Francisco Ruiz 
IVIl9uel y José Luis Palomar.

11 de la noche: Baile en la plaza de España.

DIA 26
8 de la mañana: Campeonato Comarcal de galgos. 

Fase final.
10 de la mañana: III Trofeo de Ferias de pelota a 

mano en el frontón Mendoza.
10 de la mañana: En las pistas Isabel, finales del 

IV Torneo de Ferias de tenis.
11 de la mañana: Tiro al plato en el lugar de 

costumbre.
12 de la mañana: Tradicional desfile de carrozas 

por la avenida del Generalísimo.
5 de la tarde: Gran corrida del bello arte del 

rejoneo. Cuatro novillos de La Laguna, de El Escorial, 
para los caballeros rejoneadores Alvaro Domecq y 
Curro Bedoya.

11 de la noche; Baile en la plaza de España y gran 
traca de fin de fiestas.

DIA 27
5 de la tarde: Gran espectáculo cómico-taunno- 

musical Ovaciones en el Ruedo, con un novillero 
infantil de la localidad, Angelito Martínez, y la gran 
actuación de Don Torrijos.

9 de la noche: En la capilla del Santísimo Cristo, 
acción de gracias y ofrenda de flores.

Nota. — En los lugares de costumbre estará insta
lado el ferial con todo tipo de atracciones.



pág. 42 toledo provincia 22-IX-1982

Especial Torrijos

El comercio: una base para el presente 
y una catapulta para el futuro

Algo autóctono del torrijeño es recrearse en el 
pasado, quizás porque su pretérito fue grandilocuen
te. Ya en unas relaciones históricas-geográficas del 
año 1576, Pedro Vázquez, escribano de su majestad, 
y siendo cura de la iglesia parroquial del señor San 
Gil, Miguel de Cebreros, definía a Torrijos, en su 
veintiséis capítulos como «villa de término pequeño

Esto nos da a entender que el 
límite de Torrijos, desde tiempos 
remotos, era exiguo; por ello la 
agricultura no ha tenido mucha 
relevancia aquí, aunque sus tie
rras sean fecundas. «Hay merca
do franco todos los miércoles del 
año y la Cuaresma asimismo es 
feria franca, y que esto desde 
tiempos tan antiguos, que no hay 
memoria de gente en contrario.»

«La gente como trabajadores 
tienen pocos (quiere dar a enten
der la importancia del comercio), 
y que sustentan de los jornales, 
que ganan y serán bajos que 
siembran, y que hay hombres ri
cos en esta villa, con sus hereda
mientos de viñas y olivas y tratos 
de xabones, y mercaderes y ofi
ciales, porque es un pueblo prin
cipal, y tienen buenos comercios * 
por donde ganan en el comer, y 
que en esta villa se labra el aceite

y xabón muy bien, tan bien como 
en toda España, y se comercia a 
muchas partes del reino, espe
cialmente a toda Tierra de Cam
pos.»

En la actualidad Torrijos sigue 
las pautas marcadas por sus an
tepasados: el comercio; la venta 
es la principal fuente de ingresos 
en nuestro municipio, aun cuan
do la industria tiene entre noso
tros su peso específico y acoge a 
gran parte de la población activa, 
pero no ha llegado a imponerse al 
trabajador autónomo del comer
cio.

Nuestra industria tiene una 
gama bastante polifacética de 
productos, donde por su calidad, 
prestigio y capacidad competido
ra traspasan nuestras fronteras.

Los accesorios mecanizados en 
Torrijos se pueden ver por las 
autopistas europeas, en los vehí-

y poblado de olivares y viñas, y que los labradores 
que labran vecinos de esta villa salen a labrar de 
esta villa a otros términos por no bastar el que tiene 
de esta villa, y que no hay ganado, ni andan en el 
término de esta villa, ni se crían en él ovejuno ni 
cabruno».

culos pesados. Nuestros deriva
dos cárnicos son degustados por 
todo el ámbito nacional. Tam
bién en el campo de la decoración 
tenemos una posición de van
guardia. La pulimentación de 
piedra de granito y resultantes de 
la vid tienen un destacado lugar 
en el mercado.

El comercio es hoy por hoy, 
junto a la reseñada industria, el 
más firme baluarte de los torrije- 
ños, resultante de su abnegada 
constancia en su lucha contra la 
competencia y visión de futuro, 
que ha hecho posible encaramar 
a Torrijos, detrás de Talavera y 
Toledo, en el tercer plano de la 
posición en renta «per capita».

Es todo un orgullo poder decir 
que los comerciantes de Torrijos 
han hecho de su pueblo una ciu
dad con futuro y aspiraciones.

Tierra de toros
La fiesta nacional en Torrijos 
tiene eco desde tiempos 
ancestrales. Tendría uno que 
remontarse a primeros de siglo 
para describir a Félix 
Almagro González, 
posteriormente Cristián 
Fuentes, y tantos y tantos 
otros. En la actualidad, y para 
no romper esta casi sagrada 
profesión, el pueblo cuenta con 
dos grandes becerristas, Juan 
Patricio (Calerito) y Luis 
Fernández (Panchito). Por su 
juventud, mañana pueden ser 
alguien en este mundo tan 
difícil de la tauromaquia. 
En la foto, de izquierda a 
derecha, Sánchez Girón, 
Panchito, Calerito y el 
matador Frascuelo.

Santiago Longobardo, alcalde de Torrijos

«No me presentaré a la reelección 
porque nace falta gente 
más joven y con más tiempo»

«Desde ahora digo que no me presentaré a una reelección para ocupar 
el puesto de alcalde. He pasado cuatro años en el Ayuntamiento y creo 
que es el momento de dar paso a gente más joven y con más tiempo libre 
que yo.» Así de claro nos contestaba Santiago Longobardo, alcalde de 
Torrijos, a una pregunta sobre su posible continuidad en el Ayuntamien
to. Y por ello quisimos hacer un balance anticipado de su gestión en el 
Cabildo, de la colaboración de la corporación municipal y del espíritu de 
ayuda entre los vecinos.

El Ayuntamiento de Torrijos está compuesto por dos concejales del 
PCE, tres del PSOE, tres de AP y tres de UCD, partido éste al que 
pertenece Santiago Longobardo. «La verdad —nos decía el alcalde—- es 
que no se nos han echado muchos proyectos abajo gracias a los concejales 
de AP y la mayoría de las obras proyectadas han podido llevarse a cabo.»

Una de las reformas que han preocupado más a los miembros de la 
corporación desde su llegada al Ayuntamiento ha sido el instituto de 
bachillerato. En Torrijos, desde hacía tiempo existía un centro dedicado 
a ello, pero su capacidad era sólo para 500 alumnos y no estaba dotado 
ni de biblioteca ni de salón de actos.

Con el nuevo edificio, que estará finalizado totalmente para el curso 
83-84, unos 960 alumnos podrán realizar sus estudios hasta el nivel de 
COU, mientras que en el viejo recinto se impartirán las clases de párvulos 
y EGB. Esta obra, desde hace algunos años se presentó como una necesi
dad imperiosa, ya que el antiguo instituto de Torrijos estaba congestiona
do y se había quedado pequeño para cubrir las demandas en materia 
docente del pueblo.

Sin embargo, esta puesta en marcha de nuevas instalaciones para la 
enseñanza no se queda sólo ahí. Se tiene en mente, en unos terrenos 
cedidos por el Ayuntamiento, construir una escuela de formación profe
sional, siempre contando con que el proyecto sea concedido por el Minis
terio. Así, pues, si esta idea culminase en algo más que palabras o 
trámites, Torrijos se convertiría en uno de los pueblos más avanzados, en 
lo que a educación se refiere, no sólo de la provincia, sino de España.

Igualmente, con la llegada del primer Ayuntamiento democrático a 
Torrijos, las obras de pavimentación de calles se han llevado a cabo al 100 
por 100. Cuando los hombres que hoy están en el Cabildo se hicieron 
cargo de su plaza, sólo un 30 o un 40 por 100 de las plazas, avenidas o 
calles de Torrijos gozaban de un asfaltado en condiciones. Así, con un 
presupuesto cercano a los 70 millones de pesetas, y en varias fases, se 
puede decir que la situación de la localidad también en este sentido es 
poco menos que envidiable.

Las cosas, sin embargo, no han andado tan bien en lo que a abasteci
miento de aguas y zonas verdes o de recreo se refiere. En la actualidad, 
Torrijos tiene seis pozos, que no son suficientes para que la localidad 
tenga una cantidad de agua aceptable.

Ante ello, se ha aprobado realizar una nueva captación, con un presu
puesto de 17 millones de pesetas, que ha contado con la ayuda de la 
Diputación. Con este nuevo pozo, y merced a un depósito regulador, es 
posible que se puedan obtener cuatro millones de litros de agua más, 
aunque esta obra está fuertemente marcada por la incertidumbre.

En zonas verdes la situación es bastante pareja. La Corporación ha 
realizado un parque que ha tenido una gran acogida entre los vecinos, 
pero sus dimensiones son muy reducidas. Como es obvio que dicho 
recinto es bastante parco para un pueblo de casi 9.000 habitantes, se ha 
presentado un proyecto para construir otra zona verde en la plaza de San 
Gil.

Lo que sí tiene Torrijos desde hace mucho tiempo es un hogar del 
jubilado, que hubo de reformar el Ayuntamiento, ya que su construcción 
era bastante anterior. En este mismo local se habilitó un consultorio 
médico que, según nos decía el alcalde, pudo llevarse a cabo gracias a la 
donación de los sueldos de toda la Corporación Municipal.

felices fiestas 
TORRIJOS

A CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO W

Oficina: Pza.España, 2 Tino. 760417

FABRICA DE 
MOLDURAS

• Alta decoración, óvalos.

• Círculos, abaniqueras.

Desea unas felices fiestas a todos sus productores, 
colaboradores y amigos

Fábrica: Polígono San Gil

Camino de Barcience. Apartado 17 Teléfonos 76 03 71
TORRIJOS (Toledo) 760806

Gestoría administrativa

PEREZ PUERTA
Tramita:
Matriculación y transferencias de vehículos, 
revisión permiso conducir, licencias de ciclo- 
motor, licencias de caza, permisos de armas, 

seguros sociales.
C/ Cristo Montero, 10.

Teléfono 76 07 84. TORRIJOS (Toledo)
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Minwú¡ari¿n. 81, S.A
CARNICOS Y LACTEOS

Comercial productos de alimentación

DISTRIBUIDOR OFICIAL PARA TOLEDO, 
CIUDAD REAL Y AVILA de:

• JAMON NAVIDUL.
• SALCHICHON EL GUARDIAN.
• LACTEAS RIESPRI, S. A.
• QUESOS MANCHEGOS LA COLEGIATA.
• CELPA (CENTRAL LECHERA PALENTINA).

• REVILLA.
• CASA TARRADELLAS.

Almacén y venta: 
Carretera Toledo-Avila, kilómetro 27

Teléfono 76 11 58 
TORRIJOS (Toledo)



V/C.& pág- 44 toledo provincia---------------------------------------------------- 22-1X 1982

Especial: Torrijos

La colegiata o el orgullo de un pueblo
«Comenzóse esta yglesia en el año de 1509 y acabóse 

en el de 1518, y desde ally en adelante se dizen y 
celebra los divinos oficios y horas canónicas. Fundóla 
y dotola la muy ilustre señora Doña Theresa Enriquez, 
de buena memoria. Falles^ió su señoría a primero de 
mar^o de 1529 i dexó por patrones della a los muy

¡Ilustres señores duques de Maqueda sus hijos i nyeto, 
suocesores en el señorio de esta villa de Torrijos.» Así 
reza la leyenda fundacional de este edificio y que está 
situado en la parte superior del crucero. Fue mandado 
hacer por doña Teresa Enriquez, señora de la villa de 
Torrijos, a principios del siglo XVI.

Su construcción duró nueve 
años, tiempo bastante corto para 
un edificio de estas proporciones. 
Es una iglesia de planta basical con 
tres naves orientadas hacia el este. 
Según la simbología cristiana, los 
fieles debían estar mirando al lugar 
por donde sale el sol, pues este as
tro emite luz y se hacía de él una 
analogía con Cristo, del que tam

Los orígenes
El topónimo Torrijos se origina en el «turris» latino, 

y es lo mismo que torrecilla, torrejón; se refiere a una 
torre pequeña de poco mérito o fortaleza. En el siglo 
XII a nuestra villa se la conoce con el nombre de 
Torrelium, que viene a confirmar lo dicho.

Pero a este torrelium medieval le precedió, en el 
lejano amanecer prehistórico, una población que usaba 
material lítico pulimentado. Úna gente neolítica que ha 
dejado algunos testimonios de esta cultura labrados en 
diorita. Evolucionando con ella, aparecen restos de un 
hacha plana de cobre.

De la época hispano-romana hay referencias de algu
na calzada que pasaba por Torrijos, uniendo Santa 
Olalla con Toledo.

El topónimo Las Suertes nos hace pensar en el latino 
sors, sortes, en las sortes gothicas, o sea, que tierras en 
lo que hoy es término de Torrijos fueron ocupadas por 
los visigodos, previo sorteo, lo que supone al mismo 
tiempo romanización del territorio, como no podía ser 
menos, dada la naturaleza de su suelo, la proximidad a 
los centros hispano-romanos de importancia, como son 
Caesarórbriga (Talavera de la Reina) y Toletum, en 
cuyo camino, como hemos visto, estaba la que después 
de la reconquista cristiana se llamó Torrelium. De esta 
época romana se han encontrado varias monedas, entre 
ellas algunas del tiempo de Claudio.

De la época musulmana quedan los topónimos al- 
mandraba y atalaya, aplicado éste a un cerro también 
llamado La Morra o de la Mora. Este lugar dominante 
pudo ser el asentamiento, en este tiempo, de la peque

bién surge luz, aunque en este caso 
sea espiritual.

El estilo arquitectónico funda
mentalmente es el gótico, a pesar 
de estar ya en época renacentista.

Las naves están cortadas trans
versalmente por un crucero que en 
uno de sus brazos se abre al exte
rior mediante portada que mira al 
sur y en el otro se sitúa la capilla 

ña torre vigía o de señales que luego da el nombre a 
nuestro caserío, después de la reconquista cristiana. En 
una relación se habla de algunas sepulturas orientales 
que confirman nuestra aseveración.

Cuando Alfonso VI ocupó, en la primavera de 1085, 
Toledo, Madrid, Talavera, Maqueda, Escalona, la tie
rra donde se ubica Torrijos quedó en poder del rey 
leonés-castellano. La aldea de Torrelium fue repoblada 
por mozárabes toledanos o los que en ella hubiera 
dependían de las iglesias mozárabes de esta capital; de 
una u otra forma, todavía en el siglo XVIII varios 
moradores de Torrijos pagaban sus diezmos a la iglesia 
mozárabe de San Nicolás de aquella ciudad de la que 
eran feligreses.

Con motivo de una donación se cita a Torrelium en 
el 1142. En documentos mozárabes, nuestro pueblo 
tiene algún relieve: así, en el 1182 se habla de un Pedro 
Pétrez de Torrilios,.con motivo de una venta de tierras. 
En abril de 1209 se hace referencia a Torrijos al citar 
el camino que va a Cambrillos.

En enero de 1259 figura un don Lope de Torrijos en 
un contrato de plantación de viña. En noviembre de 
1284, en un canje, advertimos un don Micael de Torri
jos, en otro cambio, ahora con el Monasterio de San 
Clemente de Toledo. En agosto de 1303 se vendía una 
casa en la colación de San Nicolás de Toledo a un tal 
Domingo Meneo, hijo de Domingo Justo de Torrijos, 
que residía entonces en Burujón.

De «Los pueblos de la provincia de Toledo«, de 
Fernando Jiménez de Gregorio.

de San Gil.
Como en todo edificio gótico el 

peso de la bóveda de la nave cen
tral se soporta por unos nervios in
teriores, que en exterior se corres
ponden con arbotantes que des
cansan en grandes contrafuertes 
coronados con bellos pináculos.

En el interior, en los muros de 
las naves laterales se abren varias

La Colegiata de Torrijos
capillas, entre las que destaca la de 
la Virgen del Carmen con su deco
ración tan barroca.

A los pies se alza la torre; apa
renta influencias herrerianas, aun
que hay que aclarar que se cons
truyó al mismo tiempo que el resto 
de la iglesia. Esto no sería posible 
porque Juan de Herrera vivió des
de 1530 a 1597; es decir, que sus 
obras son de la segunda mitad del 
XVI, mientras que la colegiata de 
Torrijos, como hemos visto, es de 
principios de dicho siglo.

Esta torre consta de una parte 
cilindrica rematada con un capitel 
cubierto de pizarra. En cuanto a la 
escultura destaca la fachada prin
cipal, situada al lado de la torre. Es 
de estilo plateresco, es decir, rena
cimiento hispánico, el cual super
pone a las sobrias líneas del italia
no una ornamentación típica de 
nuestro país, donde predomina el 
«horror vacui» o tendencia a no de
jar nada sin decorar. La portada 
está cobijada por un arco avanzado 
de medio punto, cuyas dovelas o 
piedras que lo forman tienen relie
ves con motivos florales o simbóli
cos. La parte superior de la facha

da propiamente dicha se remata 
con un frontón.

La puerta de entrada, de arco y 
medio punto, también está flan
queada por dos dinteles ciegos, que 
encima tienen los símbolos de los 
evangelistas, un toro, un león, un 
águila y un ángel. Proliferan las 
hornacinas o huecos destinados a 
imágenes, de las que sólo quedan 
algunas de bello corte clásico que 
contrastan con la tosquedad casi 
románica de unas caras de ángeles 
que hay más abajo.

En el centro de la fachada es 
cortada horizontalmente por un 
arquitrabe o franja escultórica. Co
mo nota curiosa hay unos capiteles 
árabes traídos por Gutiérrez de 
Cárdenas, esposo de la fundadora, 
que estuvo en la conquista de Gra
nada y que fueron adosados como 
parte de este conjunto escultórico.'

La otra portada, también de es
tilo plateresco, es más sencilla que 
la anterior, está orientada al sur y 
consta en síntesis de un arco de 
medio punto flanqueado por dos 
columnas.

Adolfo DELGADO AGUADO 
Foto De la Peña

Lo mejor en:

Embutidos, fiambres, quesos 
carnes frescas y coloniales

Todo ello lo hallará en nuestro establecimiento de:

Avda. del Generalísimo, 19
(Esquina a Manuel Benayas)

El jamón que sabe a jamón... jamón...
CALIDAD SERVICIO

PRECIO
Teléfonos 76 01 08 y 76 04 47 Teléfono 22 15 17
TORRIJOS ALICANTE
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Especial Torrijos
IsabelMartínez^ rema de las fiestas

«M¡ "hobby" preferido es apreciar a la gente 
por sus hechos»

La elección de la reina y damas de las ferias 
v fiestas de cualquier municipio no siempre es 
fácil- Aquí, desde hace algún tiempo, crea sus 
problemas, porque nuestra juventud no sólo es 
alegre, elegante, sino que también está acompa
sada de la belleza.

Entablamos diálogo con Isabel Martínez de 
la Casa, una joven torrijeña de diecisiete años. 
Verdaderamente su simpatía y sus facciones 
son opciones para otorgarle el título.

—Isabel, ¿cuál es tu ocupación: estudias o 
trabajas?

—He terminado tercero de BUP y momentá
neamente ayudo a mis padres en el negocio.

—¿Qué te gustaría ser en el futuro?
—Me gustaría destacar como mis padres en 

su trabajo, o bien, si llego a casarme, ser una de 
las mejores mujeres dentro de la educación de 
mis hijos y en lo concerniente al hogar.

—Ser reina de las fiestas de la Sementera 
1982, ¿qué supone para ti?

—Me ha causado mucha ilusión; es una de 
las cosas que, aunque trate de explicar, no se 
puede llegar a comprender; hay que vivirlo.

—Por tal acontecimiento, ¿ha cambiado tu 
forma de ser?

— No he cambiado mi carácter porque me 
hayan elegido reina. Yo tengo mi forma de ser 

y seguiré con ella, siendo elegida reina o no. 
Creo que la personaliad del individuo es muy 
fuerte y no es fácil variar circunstancialmente.

— ¿Cuáles son tus «hobbies/?
—La verdad es que no tengo un «hobby» 

determinado. Me gusta hacer deporte, coleccio
no postales, y si se considera «hobby» a lo que 
más te gusta hacer y lo que haces más a menu
do, podría ser mi «hobby» preferido apreciar a 
la gente por sus hechos. Creo que hay muchas 
personas por el mundo a las cuales se les puede 
apreciar, y a mí me agrada hacerlo.

José REYES CALERO

-------------------------------------Damas de honor de las fiestas
Isabel Martínez de la Casa, 

reina de las fiestas

Delfina llores, dieciocho años María José Palomo González, 
diecisiete años

María del Carmen Díaz Valdi
vieso, dieciocho años

María Dolores Boyero, dieci- María Victoria Serrano, dieci
siete años siete años

Centro Optico 

[fe m fe o © 
Sólo para sus ojos

TORRIJOS (Toledo)

GESTORIA JARONES
Nuestro lema es la rapideí y la 
atención al cliente. Visítenos sin 

compromiso

C/ Manuel Benayas, 5,1.° C
Teléfono 76 08 08

TORRIJOS (Toledo)

RESTAURANTE

LA PERLA
Especialidad en corderos 

asados
Plaza del Cristo, 8 y 10 

TORRIJOS (Toledo)

JESUS 
ALONSO

MARTIN
• Montajes de antenas colectivas, porteros 
electrónicos, sonido ambiental, alarmas y 

electrónica en general

c/ Molino, 36. Teléfono 76 07 30
TORRIJOS (Toledo)

CONFECCIONES 

MANUEL 
MARTINEZ

• La mayor tienda de la comarca, siempre en vanguardia de la moda.
• Confecciones caballeros, señoras y niños.
• Tenemos una planta-dedicada para el hogar y el cortinaje.
• Le confeccionamos, colocamos cortinas y visillos con el sistema 

que prefiera, cortinero o riel.

REPUESTOS 
ANTONIO LOPEZ 

MONTES
Estación de servicio número 
15.640. «Los cuatro ángeles Car

mena». Plaza del Cristo, 12 
Teléfono 75 81 75.

TORRIJOS (Toledo)

Almacén de hierros, 
ferretería, aluminios y 

gases industriales

COMERCIAL 
TORRIJOS, S. A.

Calle Jabonerías, 43. 
Teléfonos 76 03 51 y 76 01 89 

Torrijos (Toledo)

CALZADOS BOLSOS
MONEDEROS CINTURONES
Manuel Benayas, 7 TORRIJOS (Toledo)

Teléfono 76 02 60C/ Manuel Benayas, 6 
TORRIJOS (Toledo)

M.a del Sagrario García Gurtubay, 
antes Francisco García Pardo

MUEBLES - LAMPARAS - TEJIDOS
Plaza de España, 7 TORRIJOS (Toledo) Teléfono 76 01 02

Cuadros 
RODRI

Especialidad en cuadros al óleo 
- Marcos de estilo - Molduras y 

espejos

Exposición y venta:

Avenida del Generalísimo, 65
Teléfono 76 06 23

TORRIJOS (Toledo)
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Especial Torrijos

El cidismío, 
un deporte vocadonal

El ciclismo en Torrijos ha existi
do desde siempre, aun cuando en 
los anales de la Federación no figu
rara ningún club de esta localidad.

Los triunfos de Federico Martín 
Bahamontes, descendiente de to- 
rrijeños, estimularon a no pocos jó
venes de la localidad en los años 50 
v media década de los 60.

Indagando entre los añejos afi
cionados de la bicicleta para que 
nos relatasen gloriosas efemérides, 
cargadas de añoranzas y de kilóme
tros rodados, nadie mejor que -Jus
to del Río Díaz podía sacar los en
tresijos-del deporte más duro que 
existe.

Nuestro interlocutor se remonta 
al Tour del 54, 55 ó 56, cuando 
acompañaba a «Fede», aunque 
nuestro diálogo se centra en el año 
59. Bahamontes se enfunda el 
-maillot» amarillo por primera vez 
y Torrijos le dedica un homenaje. 
En esta época nuestro popular y 
experto en ciclismo Chico Pérez ya 
lo resalta en el diario «Pueblo».

Varios torrijeños obtienen sus 
primeros aplausos en pruebas loca
les, caso de Angel Pérez o Anguila. 
Y mientras, Justo del Río los 
acompaña, anima y ayuda en sus 
desplazamientos. Y pronto llega el 
premio: Angel Pérez se proclama 
campeón juvenil.

El duro deporte del pedal re
quiere sacrificio y crematística
mente no compensa. Por ello los 
muchachos se alejan de la bicicleta 
y la afición se enfría, aunque per-

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

TRIBUNAL DE LA OPOSICION 
A PLAZAS DE LA ESCALA 

UNICA DEL CUERPO SUBALTERNO 
DE LA ADMINISTRACION 

DE LA SEGURIDAD SOCIAL
Se pone en conocimiento de los opositores que 

superaron la segunda prueba (resolución de problemas 
matemáticos), que el TERCER EJERCICIO se realizará 
el próximo MARTES, día 28 de los corrientes, a las 
DIEZ DE LA MAÑANA, en el Centro de Enseñanzas 
Integradas (antes Universidad Laboral), sito en la ave
nida de Portugal, s/n, de esta capital.

El presente llamamiento es UNICO y los opositores 
deberán venir previstos del Documento Nacional de 
Identidad y de bolígrafo.

Toledo, 21 de septiembre de 1982.— EL PRESI
DENTE DEL TRIBUNAL.

AYUNTAMIENTO 
DE PEPINO

Hasta las 20 horas del día 30 de septiembre 
actual se admitirán proposiciones en la secretaría de 
este Ayuntamiento para optar al concurso de adjudi
cación de las obras de pavimentación de la calle de 
Abajo y otras.

La apertura de plicas tendrá lugar al día siguiente, 
1 de octubre, a las siete de la tarde, en el salón de 
actos del Ayuntamiento.

Con las proposiciones, deberá acompañarse res
guardo de haber constituido la fianza provisional y 
declaración de capacidad.

Los proyectos y todas las condiciones que regirán 
para esta licitación podrán ser examinados en la 
secretaría de este Ayuntamiento cualquier día hábil 
durante las horas de oficina.

Pepino, a 20 de septiembre de 1982.— El alcalde.

Angel Pérez y el aficionado 
Justo del Rio, dos nombres im
portantes para la historia del 

ciclismo torrijeño
dura. Actualmente, unos aficiona
dos quieren aunar esfuerzos y ha
cer realidad la Peña Ciclista Torri
jos. Con motivo de las fiestas se ha 
organizado una carrera para ama- 
teurs, que puede ser el punto de 
partida hacia la galvanización de la 
sociedad deportiva. Bahamontes 
ha afirmado que no regateará es
fuerzos para los torriieños y otros 
«viejos» del pedal también pondrán 
su granito de arena. Desde aquí 
sólo nos resta decir que por el bien 
del ciclismo y del pueblo, la Peña 
Ciclista tiene que ser una realidad 
muy próxima.

El fútbol: una pasión torrijeña 
con cincuenta años de historia

Un pueblo deportista es un 
pueblo equilibrado. Torrijos 
siempre ha sido consciente de 
ello, la práctica deportiva ha sido 
una realidad. Como en la mayo- 
ría de los municipios, fueron los 
estudiantes que cursaban estu
dios en la capital de España quie
nes imitaban los ejercicios de 
Amorós, Jahn o Lings por estos 
lares.

Más tarde sería el balompié el 
deporte popular. En las calles los 
muchachos practicaban su juego 
preferido. Años después, en los 
terrenos de las eras de San Fran
cisco, se acondicionaría como el 
primer terreno de juego.

En el 1933 nace la primera en
tidad deportiva en Torrijos: La 
Olímpica, una verdadera máqui
na futbolística en la comarca de 
los Olivares. Hoy aún se recuerda 
con nostalgia a los Félix, Piasen- 
cía, Cortés, Longobardo, Orencio 
o Julián, entre otros.

Tras el litigio civil, la afición 
por el fútbol se multiplica y un 
grupo de ex jugadores y futuras 
promesas logran hacer un nuevo 
club, el Racing, que posterior
mente cambió de nombre por el 
de Hércules de Torrijos. Quizás 
en esta época el fútbol torrijeño 
vivió su cénit y con unos verda
deros compañeros dentro y fuera 
de campo se hacen invencibles 
por las canchas toledanas con 
hombres como Pancho, Muía, 
Emilio, Chato o Leoncito.

Es en la temporada 53-54, el C. 
D. Torrijos se integra en la Fede
ración Territorial Castellana, co
mo ahora la denominan a esta 
agrupación de clubes.. Los Jaime, 
Grita, Bellón, Eloy, César, Cacha
ña, Colirín, Valentín, Camuñas, 
Beltrán y Plasencia quienes edi
fican los cimientos para que diez 
años más tarde el C. D. Torrijos 
llegara a disputar partidos en la 
categoría de bronce del fútbol

EXPOSICIONES
• Palacio de Fuensalida.—Pintura 
de reciente ingreso en el museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)—Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)—Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Palacio de Benacazón.—Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

_______________ Toledo, ayer
22 de septiembre de 1919: El 

ministro de la Guerra visita 
la Fábrica Nacional de Ar
mas.

Los andenes de la nueva es
tación monumental de Toledo 
estaban repletos de un inmenso 
público rodeando al coronel de' 
Artillería don Federico Baeza, 
director de la Fábrica, que, con 
numerosas comisiones milita
res, esperaba al ministro.

El «Eco Toledano» escribe 
que llegó el convoy férreo a las 
diez de la mañana y acompaña
ban al general Toval, que era el 
ministro de la Guerra, tres ge
nerales.

Una vez que se llegó al edifi

Nacimientos, matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Lorenzo, hijo de 

Lorenzo Santacruz y María del Car
men Andrade; Jonathan, hijo de 
Eduardo González e Inmaculada 
Concepción de la Iglesia; Miguel 
Angel, hijo de Miguel Angel y María 
Fernández; César, hijo de Luis de la 
Llave y María Paloma García-More
no; Fernando, hijo de Pablo Ruiz y

Pasó fugazmente por el Atlético de Madrid y hoy es uno de los 
pilares del Salamanca. Sin lugar a dudas, Corchado es uno de 

los mejores futbolistas que ha dado Torrijos
nacional, donde, por un período 
ininterrumpido de tres años, los 
colores rojiblancos propagaban el 
nombre de nuestro pueblo. Con 
la pérdida de la categoría llega
rían momentos pusilámines; llegó 
a temerse la desaparición de la 
veterana entidad deportiva y 
quizás los derroteros pecuniarios 
que ya comenzaban a resurgir en 
las categorías regionales motiva
ron esta crisis balompédica.

Se vuelve a cuidar la cantera y 
de nuevo el C. D. Torrijos, en 
unos años, logra la Primera Re
gional Preferente, donde en las 
tres últimas temporadas parece 
haberse consolidado, aunque con 
más de un suspiro. Del Torrijos

aEn»*la provincial toledana——_

• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)—Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.—Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)—Obras de Fernando Mata. La
borables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
BARGAS
A LAS 8,30:
• Circuito de la Lagunilla.—Carreras 
de galgos.
A LAS 19:
• Iglesia parroquial.—Solemne fune
ral por el sufragio de los fallecidos 
que pertenecieron a la Hermandad 
del Cristo de la Sala.

cio dio comienzo la visita con la 
inauguración de un nuevo taller 
de cartuchería, en el que se fa
bricarían 125.000 cartuchos en 
jornada de ocho horas.

El capitán señor Zaragoza 
presentó al ministro un nuevo 
sistema de envoltura de bala in
ventado por él.

El almuerzo fue servido por 
el hotel del Lino, en el lugar 
que ocupó la antigua fábrica de 
vapor. A las seis y media de la 
tarde regresaba el ministro a 
Madrid. Reseñamos esta noti
cia como homenaje a la Fábrica 
Nacional de Armas, que repre
sentó siempre un brillante pa
pel en la vida de Toledo.

Clemente FALENCIA

María Josefa Dorado; Ignacio, hijo 
de Juan José Blanco y María del 
Pilar Mateo.

Matrimonios: Juan Francisco 
Ovejero Guío y María del Carmen 
Martínez Braojos; José Julián Ra
mos Ayuso y Ana María Vidala Ruiz 
Gómez.

Defunciones: Victoria Peña Gar
cía, de 56 años. 

han salido y pasado grandes ju
gadores, otros prefirieron culmi
nar sus aspiraciones estudiantiles 
o laborales y determinaron colgar 
las botas.

En la actualidad un torrijeño 
milita en la Primera División, Jo
sé Ramón Corchado, en las filas 
de la U. D. Salamanca, sin dudas, 
el mejor jugador que ha dado el 
Torrijos. Corchado, como futbo
lísticamente se conoce al simpáti
co José Ramón, ha sido 21 veces 
internacional juvenil, siendo ca
pitán del once hispánico y media- 
docena se ha enfundado la elásti
ca con los sub-21. En la recién 
estrenada Liga es uno de los pila
res del cuadro del Helmántico.

Farmacias------
TOLEDO

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 4 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla, 25. Teléfono 802070 
(hasta las diez).

María Jesús Gómez Olmedo.— 
Paseo de la Florida, s/n. Teléfono 
805416 (toda la noche).

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendi^orría, 1. Teléfono 
212442.) Miércoles, cerrado por des
canso.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6,15, 
8.15 y 10,30: «Libertad condicional», 
con Dustin Hoffman. Mayores de 16 
años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) Miércoles, ce
rrado por descanso.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Una prima en la bañera», de Jaime 
J. Puig. Mayores de 18 años.

_____ El tiempo
DATOS METEOROLÓGICOS DE 
AYER FACILITADOS POR EL OB

SERVATORIO
Temperaturas: Máxima: 24,9 gra

dos; a las 17,30 horas. Mínima: 13,5 
grados, a las 8,50 horas. A las 13 
horas: 22,4 grados. Humedad relati
va del aire: 54 por 100. Presión at
mosférica: 721,5 milímetros. Preci
pitación (día 20): 0,6 litros por me
tro cuadrado. El día transcurrió con 
nubosidad variable y viento mode
rado.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 8,30 horas; se pone a las 
20,15. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 13,02; se 
pone a las 23,15. Fase lunar: luna 
nueva.

-.Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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Treinta heridos al volcar un autocar
__ Consuegra_______________________________

Roberto Domínguez, Campuzano 
y Esplá actuarán hoy 
en la corrida de ferias

Treinta viajeros de un autocar resultaron heri
dos de carácter leve al volcar el mismo en la 
carretera de Madrid a Navalcarnero, dentro del 
término municipal de Almorox. El suceso ocurrió 
a las cinco menos diez de la tarde del lunes, 
cuando el autocar Pegaso M-6629-A, conducido 
por Domingo Carrasco Moreno, de cuarenta y 
• A las doce y veinte minutos edad, 
de la mañana de anteayer re
sultó herido de carácter menos 
grave el anciano Tomás Ortega, 
de setenta y ocho años de edad, 
Sue iba conduciendo una bici- 

eta y fue arrollado por una 
motocicleta. Los hechos ocu
rrieron en la localidad de El 
Toboso, cuando la motocicleta 
Jawa M-7647-IT conducida por 
Miguel Ardiz Guriel, de vein
tiún años, chocó con la bicicleta 
mencionada anteriormente. El 
conductor de la moto resultó 
herido leve, al igual que Ma
nuel Hurtado Ruiz, ocupante 
de la misma, de veinte años de

El general 
enterrado
bargas
José María Marín Serrano

A los setenta y cuatro años de 
edad, y luego de una corta enfer
medad, ha fallecido don Angel 
Delgado Saavedra, general jubi
lado de la Guardia Civil. Sus fu
nerales y sepelio, en estavilla de 
Bargas, contaron con la asisten
cia del pueblo en masa y gran 
cantidad de amigos y compañe
ros, entre los que figuraban va
rios generales y otras autorida
des civiles y militares. Miembros 
de la Guardia Civil y de la her
mandad del Santísimo Cristo 
portaron el féretro, y en el re
cuerdo cristiano, el párroco, don 
Francisco, hizo una emotiva 
semblanza de su vida y amor a 
Dios, simbolizada muy especial
mente en la devoción al Cristo de 
la Sala.

tres años, se salió de la calzada y volcó posterior
mente. A consecuencia del mismo, tanto el con
ductor como treinta pasajeros resultaron con he
ridas leves. Los heridos fueron trasladados a dife
rentes centros sanitarios con objeto de ser cura
dos de sus heridas.

ños materiales. La actitud de 
este vehículo es bastante extra
ña, por lo que no se descarta la 
posibilidad de que el mismo 
pudiese ser robado.
• El último de los accidentes 
registrados en las últimas horas 
se produjo a las doce horas del 
mediodía del lunes, en el kiló
metro 55,600 de la carretera lo
cal IV. La furgoneta M-0280- 
EM atropelló a un peatón, re
sultando el mismo herido leve. 
No nos ha sido facilitada la 
identidad ni del conductor del 
vehículo ni del viandante que 
resultó herido.

• Por otra parte, a las doce y 
media de la madrugada de 
ayer, en el punto kilométrico 
125,980 de la carretera nacional 
IV, en el término de Camuñas, 
el camión Pegaso MU-9025-K, 
conducido por Blas Sánchez 
Tirado, de cuarenta y seis años, 
resultó herido grave al chocar 
por alcance con otro camión 
que se dio a la fuga tras el acci
dente. Según nos manifestaron 
en el Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil, el vehículo hui
do posiblemente tenga la carro
cería de color azul y en su parte 
trasera se pueden apreciar da-

Delgado Saavedra, 
en Bargas

Siempre estuvo vinculado a 
Bargas y Toledo. Incluso en el 
aspecto profesional, salvo los pe
ríodos inevitables que motivaban 
sus ascensos. Ya general, prestó 
servicio en León, Valencia y Ma
drid. Al pasar a la reserva, como 
se encontraba en plenitud de fa
cultades, fue nombrado jefe de 
los servicios administrativos en 
la Dirección General de la Guar
dia Civil. Pero pasaba en Bargas 
todo el tiempo que podía, entre 
sus paisanos y amigos, que lo han 
sido todos los que lo conocieron.

Aparte de su entrega a Espa
ña, eje de su vida, otro motivo a 
destacar es el amor a su pueblo y 
la devoción al Cristo de la Sala, 
quedando abundantes muestras 
ae ello. Su permanencia entre los 
muros del Alcázar durante la 
guerra supuso una fuerte revita- 

lización de su fe, y a partir de 
entonces se entregó con alma y 
vida a la devoción del Cristo de 
la Sala. Por siempre se recorda
rán sus actividades para el ma
yor esplendor de su fiesta. Ha 
sido el presidente vitalicio de la 
hermandad y hasta en su última 
enfermedad estuvo pendiente de 
los detalles. Es notable la fre
cuencia en que acontecimientos 
de su vida han tenido lugar en 
fechas relacionadas con el culto a 
la sagrada imagen. Incluso su úl
tima enfermedad se descubrió el 
día que se iniciaba la novena, y 
falleció en plenas fiestas.

El pueblo de Bargas ha perdi
do uno de sus mejores hijos y los 
vecinos un gran amigo y excelen
te valedor. Siempre estuvo abier
to a cuantos se acercaron a él en 
demanda de ayuda.

CONSUEGRA 
F. Domínguez

Salvo imprevistos, el cartel de la 
corrida de ferias de Consuegra 
ofrece todos los atractivos que pu
diera tener un festejo taurino a es
te nivel. Existe, por lo tanto, la 
consiguiente expectación. La corri
da se celebrará, si el tiempo no lo 
impide, hoy miércoles, día 22.

Pero, aparte de laimportancia 
de la corrida, nos viene el comenta
rio: las circunstancias que el año 
pasado concurrieron para que la 
plaza de toros de Consuegra salta
se a la actualidad, precisamente 
por la enfermería, de cuya circuns
tancia y pormenores dimos cumpli
da cuenta. Hay algo que entonces 
hicimos patente, tras la ‘polvare
da» que el crítico taurijo y comen
tarista de radio Manuel Molés la- 
vantó.

Hace un año por ahora que Mo
lés, tras haber sostenido argumen
tos con cimentación de arena y no 
haber dejado en claro suposiciones 
y circunstancias que no respondían 
a la realidad o que encubrían otros 
pormenores que nosotros nos atre
vimos a suscitar; hace un año, deci
mos, que Molés se comprometió 
formalmente y a través de la radio, 
que escucharon tal vez millones de 
radioyentes, a venir personalmente 
pocos días después, con motivo de 
otro acontecimiento taurino, para 
comprobar «de visu» lo que tanto se 
aireó sobre la enfermería de Con
suegra. Confiábamos que se hubie
se llevado un chasco, y como toda
vía la palabra no la ha cumplido, 
nos atrevemos a pensar que si es 

hombre de palabra, oportunidad 
tiene para que por igual fecha un 
año después la cumpla. Como dice 
el refrán: «más vale tarde que nun
ca».

Entonces dijimos lo suficiente y 
más respecto a este caso, y ante el 
próximo festejo que se celebra hoy 
la evidencia puede ser la mejor 
contestación a cuanto se aireó en
tonces, en detrimento de esta plaza 
centenaria, a la que siguen acu
diendo, como vemos por el cartel 
de este año, figuras que están muy 
alto en el candelero taurino: Ro
berto Domínguez, J. A. Campuza
no y J. A. Esplá son nombres con 
categoría más qué suficiente para 
testimoniar que a la plaza de Con
suegra pueden seguir llegando fi
guras, a las que no dice nada el 
«castillo en el aire» levantado en
tonces por el amigo Molés.

Si tanto se comprometió el año 
pasado y tan públicamente, sin 
cumplirlo, oportunidad tiene ahora 
para hacerlo. Yo le aseguro que se
rá bien recibido. El año pasado, si 
hubiese llegado a venir, no digo yo 
que las tuviese tan seguras, pero 
han pasado muchos meses y los 
ánimos no están al mismo nivel de 
tensión como entonces. Así que 
¡amigo, Molés!, en Consuegra se te 
espera el día 22, tanto para que 
compruebes directamente el esta
do de la enfermería, que no ha re
cibido ni más ni menos que un lim
pión, como se hace todos los años, 
sino para que a la vez hagas la 
reseña en radio y en TVE de la 
corrida, y así compensarás el polvo 
y el lodo del año pasado.

Aprobado el escudo heráldico 
municipal de Menasalbas

El pleno de la Corporación de Menasalbas ha aprobado, en sesión 
extraordinaria, el expediente de adopción del escudo heráldico mu
nicipal de esta villa. El ordenamiento del escudo es el siguiente: 
«Escudo español; en campo de oro un peñasco de sínople cargado de 
tres bastones ondados de plata, sumado de un foro pasante de sable; 
timbrado de corona real cerrada.»

El escudo ha quedado expues
to al público en la secretaria del 
Ayuntamiento de Menasalbas, 
para que en los próximos días los 
interesados puedan hacer constar 
sus observaciones y reclamacio
nes que crean oportunas.

Campaña de fomento de 
lectura infantil en la provincia

Debido al desarrollo de la V 
Campaña de Fomento de la Lec
tura Infantil, la Subdirección Ge
neral del Libro está procediendo 
a la entrega de material de lectu
ra a los centros participantes, 
pan intervenido en esta campa
na 29 centros de EGB, públicos y 
privados, de las localidades de 
Aiofnn, Bargas, Carpió de Tajo, 
luescas, Madridejos, Mora, Or- 
gaz, Puebla de Montalbán, Tala
yera de la Reina, Toledo, Torri- 
J°s> Urda, Villacañas y Villafran- 
ca de los Caballeros. La campaña 
se completa ahora con la dota
ción de seiscientos libros 
infantiles, ficheros, registro y 
material audiovisual.

Historia de la Brigada Mixta 
del Ejército republicano

Un ex combatiente de la 24 
Brigada Mixta del Ejército repu
blicano nos ha remitido una carta 
en la que nos solicita nos haga
mos eco desu petición a los de
mas compañeros de Brigada para 
que se pongan en contacto con él 
tJem,v£le material para comple- 

nu.hbro sobre la historia de la 
4 Brigada Mixta. Los interesa-

-e jPueAen dirigir a Pablo 
i„ernandez Morago, que vive en 
jL^Ue Armonía, 21, 1.’, 1« en

*°na-35, que les enviara los 
presos para ser rellenados.
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Expuestos al público los 
padrones municipales de 
Gálvez

Se encuentra expuesto al pú
blico en la secretaria del Ayunta
miento de Gálvez, durante el pla
zo de quince días, el padrón re
fundido de arbitrios, derechos y 
tasas municipales para el presen
te ejercicio de 1982. Los padrones 
son los siguientes: desagüe de ca
nalones en la vía pública, rodaje 
de remolques, carros y bicicletas, 
balcones y voladizos y conserva
ción del alcantarillado.

Aprobado el presupuesto de 
inversiones de Lagartera

La Corporación Municipal de 
Lagartera ha aprobado el presu
puesto de inversiones para el 
ejercicio de 1982. Este se encuen
tra expuesto al público en la Se
cretaria municipal por término 
de quince días hábiles, a fin de 
oír reclamaciones. Transcurrido 
este plazo sin haberse producido 
ninguna reclamación, el acuerdo 
se convertirá en definitivo. El 
presupuesto de inversiones as
ciende a un total de 14.400.000 
pesetas.

Entidad local menor de 
Talavera la Nueva

Ha sido aprobado por la Junta 
Vecinal, en sesión ordinaria, el 
presupuesto ordinario para el 
presente año, con la cantidad de 
3.250.000 pesetas. El presupuesto 
se expondrá al público en la enti
dad local menor de Talavera la 
Nueva durante el plazo de quince 
días, para que los interesados 
puedan elevar las reclamaciones 
correspondientes.

1 ’lllSP4

MINISTERIO DE AGRICULTURA, 
PESCA Y ALIMENTACION

Organizados por la

DIRECCION GENERAL DE LA PRODUCCION AGRARIA

I Concurso de Máquinas Vendimiadoras y
Vil Demostración Internacional de Maquinaria para Viñedo

en la Provincia de MURCIA
CROQUIS 0E SITUACION

LUGAR DE LAS PRUEBAS:

Finca: CASA DEL OLMO
(Paraje de los Quiñones)

Término Municipal de:

YECLA
ProtbM Titilar Oí» 21 y 22
OenmhKléa Hklicr. 23 Septiembre 1982

De 10 de la mañana a 2 de la tarde

COLABORAN: Dirección Territorial del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
de Murcia y Servicios dependientes de la misma.
Gobierno Civil de Murcia.
Consejería de Agricultura del Consejo Regional dt. Murcia.
Diputación Regional de Murcia.
Consejo Regulador de la Denominación de Origen de Yecla.
Ayuntamiento de Yecla.

PARTICIPAN: Las más importantes Casas de Maquinaria nacionales y extranjeras.
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Venció por 4-1

Toni Elias no tuvo rival en el Cerro Negro
Son excepcionales las ocasiones que tenemos 

de ver en Talavera demostraciones deportivas 
en las que la calidad, el riesgo, la inteligencia, la 
técnica y la espectacularidad se conjuguen de la 
manera que lo hicieron el domingo pasado en el 
circuito de motocross del Cerro Negro, en el que 
suponía el II Gran Trofeo Ciudad de la Cerámi
ca del bello deporte del motocross, y en el que 
participaron las mejores figuras nacionales de 
125 c.c. y 250 c.c.

Organizada por el Moto Club Talavera, la 
prueba se inició a las diez de la mañana ante la 
presencia de más de tres mil espectadores, que, 
como ya viene siendo habitual, se habían colado 
en gran parte; tan grande, que probablemente le 
suponga al club una fuerte pérdida económica 
que los interesados no han querido confirmar. 
Las pocas ganas que muchos de los espectado
res tenían de pagar se tradujeron en enfrenta
mientos violentos, de los que salió lesionado 
uno de los porteros. A otro le sacaron una nava
ja, sin que la cosa tuviera mayores consecuen
cias, y no acabamos de entender esta resistencia 
a pagar una mínima cantidad de dinero por un 
espectáculo deportivo cuyo presupuesto de or
ganización es altísimo.

Se inició la jornada con una primera manga 
de corredores júnior, que actuaron de manera 
formidable en su mayoría. Tanto en esta prime
ra manga como en la segunda de júnior salieron 
victoriosos los favoritos. Gustavo Menéndez, 
Angel Vargas y Alfonso Parra, clasificados por 
este orden en la general, mantuvieron una pug
na constante en las dos mangas y dieron a la 
prueba una altura inusitada, en la que no pode
mos olvidar la actuación de los tres corredores 
toledanos, Angel García, Antonio Aguado y Dio
nisio Menchero, que se hicieron con el cuarto, 
quinto y sexto puesto, respectivamente, de la 
general.

Hoy, en el partido de vuelta 
de la Copa del Rey

H Talavera, á intentar 
dar la vuelta 
al resultado

Esta tarde, a las^cinco, el Tala- 
vera C. F. disputa’ el partido de 
vuelta de la primera eliminatoria 
de la Copa del Rey contra el con
junto madrileño de la S. D. Alcalá. 
Si nos atenemos a las manifesta
ciones del entrenador talaverano, 
Carlos Martínez, podemos decir 
que la eliminatoria está muy difícil 
para los componentes del conjunto 
de la ciudad de la cerámica, «pero 
—según nos expresaba el prepara
dor blanquiazul— no imposible. 
Pues mis chicos han cogido una 
gran moral tras el dos a cero al 
Alcoyano».

Evidentemente, la eliminatoria 
está cuesta arriba, pero si los afi
cionados acuden en masa a alentar 
al conjunto talaverano y la suerte 
les da la cara a los talaveranos pue
de realizarse el milagro. Para in
tentar realizar esta gran proeza 
Carlos Martínez ha convocado a 
los siguientes hombres: Aguiar, 
Oliva, Juan, Benito, Quique, Igle
sias, Anero, Manolín, Quiñi, Javi, 
Martínez, Bernabéu, Conde, Ayú
car y Pérez González.

Alineaciones probables
Talavera C. F.: Aguiar, Juan, 

Iglesias, Manolín o Anero, Benito, 
Quique, Conde, Bernabéu, Quiñi, 
Ayúcar y Pérez González.

S. D. Alcalá: Higes, Vara o Mi
guel, José María, Chemari, Robles, 
Tejado, Pepín, Azcona, Javi, Do- 
ménech y Sebas.

Escribano puede ser jugador 
blanquiazul

El ex jugador del Real Madrid 
Escribano puede ser jugador tala- 
verano en breve si la directiva del 
conjunto representativo de nuestra 
ciudad y el centrocampista madri
leño llegan a un acuerdo económi
co.

El jugador se puso en contacto 
con los rectores del Talavera por 
medio de su amigo Gregorio Beni
to. El pasado domingo, el jugador 
presentó a la directiva talaverana a 
Escribano.

Escribano es un jugador de vein
tiocho años que juega de centro- 
campista ordenador. A pesar de su 
clase y de ser un hombre que mete 
goles, Escribano arrastra la leyen
da de ser un jugador que tiene las 
rodillas destrozadas a causa de dos 
grandes lesiones que tuvo en los 
tiempos de militancia del Castilla 
y Salamanca. El jugador ha milita
do en el Castilla, Salamanca y Ra
yo Vallecano.

E. JIMENEZ

Sin embargo, y aunque la calidad de los jú
nior era incuestionable, los espectadores desea
ban ver en la pista a las estrellas nacionales del 
moto-cross que el domingo se dieron cita en 
Talavera. Aunque las desgracias mecánicas se 
cebaron en los líderes —Alpea ni siquiera pudo 
estar presente por tener la máquina averiada—, 
Toni Elias pudo demostrar su talla de primera 
figura, que no fue ensombrecida por ningún 
otro corredor en toda la prueba.

Tomaron la salida en la primera manga sú- 
per-senior trece corredores, a cuya cabeza se 
puso desde el primer momento el pequeño y 
fornido campeón Toni Elias, seguido de Juan 
Otero, de su hermano Jorge Elias y de Pablo 
Colominas. Elias, corriendo con precisión e inte
ligencia sobre la Derbi, no pudo ser alcanzado 
en ningún momento por el resto de los partici
pantes, quienes en algunos casos establecieron 
pugnas parciales desestimada ya la posibilidad 
de acercarse al líder. Este fue el caso de Crujera 
y Fernando Rodríguez, que mantuvieron duran
te la primera parte de la manga una lucha feroz.

Para la segunda manga se temía que Elias iba 
a correr tranquilo y sin esforzarse, pero desde el 
primer momento se pudo comprobar que los 
cálculos eran erróneos, ya que ante los especta
dores volvía a producirse el magnífico espec
táculo de ver a Elias sobre su máquina, veloz, 
calculador, espectacular al paso por la recta de 
salida y corriendo en campeón. Otero volvió a 
situarse tras Elias, y Colominas, que durante 
muchas vueltas fue prácticamente pegado al ca
talán, había sufrido un fallo que le suponía una 
vuelta menos. En realidad todo estaba decidido, 
pero una avería mecánica en la Suzuki de Otero 
durante la última vuelta le vino a suponer su 
pase al cuarto puesto de la general.

Valmojado, 5; Calera, 2

El colegiado, el gran protagonista
Campo municipal La Cañada, de Valmojado. Terreno de juego en 

buenas condiciones. Poco público y el que estuvo se portó correcta
mente. Y a las órdenes del señor Melchor Giral, los equipos forma
ron así:

C. F. VALMOJADO: Loreto, José, J. María, Refa, Javi (Díaz), 
Carlos, Emilio, Buesa, Simar, Antonio, Agudo.

C. D. CALERA: Jesús, Bienve, Carlos, Goro (A. Luis), Reyes, 
Alejandro, Pepe (Goyo), Lázaro, Yusta, Gorito, Torralbo.

Arbitraje: Señor Melchor Gi
ral, del Colegio Castellano. Pési- 
mo arbitraje del señor Melchor 
Giral. Pensaba al principio que 
este colegiado se había corregido 
algo de lo que le conozco como 
árbitro, pero me hace pensar que 
cada vez sabe menos, y si no, que 
demuestre lo contrario. En el mi
nuto cinco del partido, el libero 
del Valmojado desplaza a un ju
gador dentro del área delante de 
sus ojos: no lo ve. Permitió el jue
go duro. Señores colegiados, que 
esto es más serio que ustedes se 
piensan; no piensen sólo en que 
llegue el minuto noventa para co
brar la minuta. Se puede tener 
errores, porque todos los tene

Grupo XI: El Villanueva 
debutó con un buen triunfo

CAMPO: Estadio municipal de Villanueva de Alcardete. Bastante 
público. C. F. Villanueva, 2; El Punto, 0.

C. F. VILLANUEVA: Jorge, Garrido II, Juan Carlos, Sanz, Adrián, 
Juanjo, Eugenio, Santi, Angel, Miguel Angel (Quique), Pascasio (Ga
rrido I).

EL PUNTO C. F.: Pérez, Aranda, Arroyo, Ramírez, Rosado, Bus- 
tamante, Cabeza, Ruiz, Escobar, Regal, Navarro.

ARBITRO: Martín Peña. Colegio Castellano. Regular, sancionó 
un penalty inexistente en el área local, aunque aplico bien la ley de 
la ventaja. Mostró tarjeta amarila a Eugenio por rebelarse contra 
un contrario.

GOLES: Minuto 62, saque de esquina por mediación de Santi y 
Pascasio remata espléndidamente al fodo de la red. Minuto 74, 
Eugenio roba un balón a la defensa y de un fuerte tiro marca un 
espléndido gol.

Con este encuentro el equipo 
local debutaba en la categoría de 
Tercera Regional Preferente. Un 
equipo muy remozado respecto a 
la pasada temporada. Hubo dos 
períodos totalmente distintos. La 
primera parte fue de dominio vi
sitante, Regal hizo cuanto quiso, 
convirtiéndose en el mejor juga
dor sobre el terreno de juego, y 
Ruiz, que falló un penalty, fueron 
los líderes de un equipo técnica
mente bien, pero falto de resis
tencia física. Los de casa tarda
ron en acoplarse, Juanjo se per
dió en muchas ocasiones por em
peñarse en perseguir 
constantemente a Kegal, Angel 
no acertaba en la delantera, 

mos; pero querer ser el protago
nista sin autoridad creo que no es 
lógico. Para terminar le aconseja
ría leyese el libro de don Pedro 
Escartín antes de saltar a un te
rreno de juego.

Se levanto el telón en el gru
po VII de tercera regional prefe
rente con dos conjuntos que no se 
habían enfrentado nunca en la 
historia. Al principio del partido, 
manteniendo un gran respeto, 
con mareajes férreos muy indivi
duales. Pero no se vio un gran 
partido, porque, como ya he di
cho anteriormente, el señor cole
giado fue el gran protagonista del 
partido. |. RODRIGUEZ 

y A. FERNANDEZ

Adrián tuvo algunas fases de ner
viosismo y los extremos no reci
bían balones. La segunda parte el 
entrenador local cambió sustan
cialmente el sistema de juego, 
Angel pasó atrás, Juanjo a una 
posición más fija en la defensa y 
Pascasio pasó a ser el ariete. El 
fruto de esta táctica fue que el 
centro de campo pasó a dominios 
del Villanueva, donde Santi se 
convirtió en el motor principal y 
los extremos Quique y Eugenio 
supieron jugar más por las alas, 
constituyendo este dominio la 
clave del triunfo final.

Santiago CASTILLO

Destacar finalmente la gran actuación del ta
laverano Armando Guerrero, que, sobre todo en 
la segunda manga, corriendo sobre una Monte
sa, demostró su valía a los paisanos, cosa a la 
que les tiene poco acostumbrados. El quinto 
puesto de la general para Guerrero es el premio 
justo por su brillante actuación.

Tenemos que decir, por otra parte, que Toni 
Elias, que este año es ya prácticamente cam
peón de España de 125 c. c., se sentía especial
mente contento de haber acudido a Talavara, 
ya que en declaraciones para YA de Toledo 
afirmaba que el Cerro Negro es un circuito di
vertido que cuenta además con una magnífica 
afición. Aunque no quiso comprometerse dema
siado en este tema, declaró que el Moto-Club 
Talavera ha hecho méritos suficientes para con
tar con una prueba puntuable frente a otros 
clubs que ya cuentan con ellas y han batallado 
mucho menos por este bello deporte.

Clasificación general júnior
1, Gustavo Menéndez García (Montesa, Ma

drid), 3 puntos; 2, Angel Vargas Pinedo (Suzu
ki. Madrid), 4; 3, Alfonso Parra López (Monte
sa, Ciudad Real). 5; 4, Angel García López (An
vian, Toledo), 9, y 5, Antonio Aguado Ruiz 
(Montesa, Toledo), 10.

Clasificación general súper-senior
1, Toni Elias Deix (Derbi, Barcelona), 2 pun

tos; 2, Jorge Elias Deix (Derbi, Barcelona), 6; 3, 
Simeón Martín (Yamaha, Valladolid), 9; 4, 
Juan Otero Lavilla (Suzuki, Pontevedra), 11, y 
5, Armando Guerrero (Montesa, Talavera), 11.

CESAR

Santa María 
y Mejorada 
empataron 
a uno

Campo municipal de depor
tes del barrio, en buenas condi
ciones, no muchos espectadores 
y algún incidente entre aficio
nados de uno y otro bando que 
no pasó a mayores, firmándose 
la paz al final. Recaudación de 
6.200 pesetas.

Santa María: Paco (1), Chu
lés (1), Eugenio (2), Pablo (2), 
Morante (1), Reyes (0), Luis 
(0), Abraham (1), Arrigote (1) y 
Valls (1).

Mejorada: Pedro (2), Harry 
(1), Félix (1), Quevedo (1), 
Marciano (1), J. Luis (2), Jara 
(0), Mariano (1), Javi (1), Susi 
(2) y Jorge (0).

Cambios: Pirri (1) y Teodoro 
(1), en los visitantes; Emiliano 
(1), en los locales.

Arbitro: Señor Martín Angel 
(0). Mal en el aspecto físico, no 
quiso saber nada de cuanto 
ocurrió en las áreas, por lo que 
se tragó dos flamantes penalties 
en el área visitante y otro posi
ble en el local. Excesivamente 
tarjetero en un partido que 
apenas ofreció dureza. Justas 
las tarjetas por protestar, que 
fueron para: Marciano, Susi, 
Javi, Mariano, J. Luis, Félix y 
Jorge, de los visitantes, y Luis, 
de los locales.

Goles: 1-0, 21 minutos de jue
go. Jugada entre Arrigote, Luis 
y Valls, que, elevándose el cue
ro, larga un tremendo disparo 
que hace inútil la estirada de 
Pedro.

1-1, minuto 70. La defensa 
local deja suelto a los delante
ros del Mejorada y en un recha
ce de Eugenio, Susi, con Javi en 
posición dudosa, permite al pri
mero establecer el resultado de
finitivo.

Pobre el juego de ambos
El partido, excepto unos pri

meros 45 minutos aceptables de 
los locales, careció de calidad 
técnica por el excesivo juego al
to de ambos bandos y la nula 
capacidad rematadora de unos 
y otros. Los locales, mal en su 
centro de campo, apenas hilva
naron juego ofensivo y Pedro se 
bastó solo para conjurar las es
casas ocasiones de peligro de 
los delanteros locales en la se
gunda mitad. El Mejorada, que 
yino a hacer su partido, apenas 
inquietó aPaco, pero aprovechó 
la única que se le presentó para 
llevarse un positivo en el pri
mer envite de la Liga.

El Mota del Cuervo 
despachó al Ocaña 
sin problemas

Vaya primera salida que ha 
realizado el Ocaña. La cosa no ha 
podido ir peor. Si ustedes leye
ron nuestra edición de ayer, ve
rían el resultado: Mota del Cuer
vo, 4; Ocaña, 1.

Vayamos con el partido, que 
fue, como indica el marcador, ne
tamente local. Los jugadores del 
Mota salieron con un gran ímpe
tu. Los del Ocaña aguantaron co
mo pudieron, pero el problema 
es que no pudieron: en los prime
ros treinta minutos de juego ya 
habían recibido tres goles a cargo 
de la ofensiva del Mota.

Y es que el equipo de Mota del 
Cuervo es un rival muy duro pa
ra enfrentarse con él en su casa 
en el primer partido de la tempo
rada. Narciso Díaz, entrenador 
del Ocaña, tenía ya la mosca so
bre la oreja, pues si era el mismo 
equipo de la pasada temporada 
iba a sufrir mucho en el banqui
llo. El equipo conquense no era 
el de la pasada temporada: tiene 
nuevos refuerzos y podría decirse 
que está aún mejor y que es un 
serio aspirante ai ascenso.

Uno de los goles del Mota del 
Cuervo fue por un penalty clarí
simo cometido en el área toleda
na. Sin embargo, el entrenador 
del Ocaña se quejaba de que otro 
penalty clarísimo en el area de 
castigo conquense no fuera seña» 
lado por el «referé». «De todas 
maneras —reconoce Narciso 
Díaz Suárez— no tengo que po
nerle peros al resultado, porque 
ha sido justo. El rival fue mucho 
mejor que nosotros en esta oca
sión.»

Mereció vencer 
el Villacañas 
al Bolañego
El portero visitante, la gran 
figura del partido

El Villacañas no consiguió ga
nar el primer partido de Liga de 
la Primera Ordinaria en su pro
pio terreno, que se mostraba lle
no a rebosar de un público que 
en todo momento animó a ios 
suyos y fue todo deportividad.

Pero vayamos al encuentro, 
que dirigió bien, con el silbato, el 
colegiado, aunque hubo un error 
al no señalarse el fuera de juego 
claro en que incurrió el Bolañego 
en la jugada del gol del empate.

Comenzó el partido con un 
continuo ataque de los de Villa- 
cañas, que consiguieron antes de 
los veinte minutos de juego su 
gol. Sin embargo, paradójica
mente, la ventaja en el marcador 
intranquilizó más a los jugadores 
locales, que, muy nerviosos, no 
acertaban a marcar como es de
bido a los delanteros del Bolañe
go, que no destacaron tampoco 
por su ferocidad. Sólo en la juga
da del gol del empate —ya ne- 
mos dicho que el linier no señaló 
el claro fuera de juego— el juga
dor que marcó el gol hizo un 
alarde de habilidad, burlando al 
portero local. Por lo demás, el 
guardamonte no tuvo que inter
venir más que en otra ocasión.

Terminó la primera mitad con 
el empate a uno, que no variaría 
durante los restantes cuarenta y 
cinco minutos, a pesar de que el 
Villacañas había recuperado la 
confianza y atacaba creando mu
cho peligro las más de las veces. 
Un balón se estrelló en el poste y 
muchos disparos no llegaron a 
puerta por escasos centímetros.
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Los empresarios de Toledo 
no intervendrán activamente 
en las elecciones del 28-0

Los empresarios de la provincia de Toledo no parti
ciparán activamente en las elecciones del 28 de octu
bre en contra de lo que ocurrirá en otras provincias de 
la región, como es el caso de Albacete. En una conver
sación oficiosa, Pedro Rognoni, presidente de la Fede-

Ningún miembro de la directiva 
de la Federación Empresarial To
ledana figurará en las listas de los 
partidos políticos concurrentes a 
los comicios próximos. En la cúpu
la de la Federación empresarial se 
tiene la idea predominante que el 
«ser» político con el «ser empresa
rial» no resultan fácilmente compa
tibles, y sobre todo, no quieren que 
los afiliados empresarios puedan 
pensar que han utilizado la Fede
ración como catapulta para meter
se de lleno en política. El vicepresi
dente, Francisco Martín, manifes
taba hace algún tiempo a un redac
tor de este medio que, por otro 
lado, las experiencias conocidas en 
la provincia no eran muy alentado
ras para que los empresarios die
ran el paso entrando en la política. 
Un ejemplo claro del empresario 
incorporado a la «cosa pública» es 
el de Juan Ignacio de Mesa, actual 
alcalde de la ciudad de Toledo y ex 
vicepresidente de los pequeños y 
medianos empresarios de España.

Posible creación de la Consejería 
de la Presidencia 
y desaparición de la de Transportes

Tras haber visto sancionado por 
el Rey su nombramiento como pre
sidente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, Gonza
lo Payo está trabajando durante 
estos días en la elaboración del 
nuevo gobierno autonómico.

Como ya informábamos, es muy 
probable que la composición sea 
anunciada el lunes, tras la jura ofi
cial en el cargo del presidente de la 
región.

Según ha podido saber YA de 
Toleao, se da casi por hecho la 
creación de una nueva consejería y 
la eliminación, a la par, de otra de 
las existentes. Al parecer, el Go
bierno autonómico contará con 
una Consejería de la Presidencia, 
encargada de coordinar el resto de 
los departamentos y ñiuy atenta a 
los asuntos de transferencias a la 
autonomía. De este modo, el presi
dente de la Junta podría centrarse 
más en otros asuntos políticos, al 

Fraga visitará mañana Toledo, 
Torrijos, Talavera 
y La Puebla de Montalbán

Manuel Fraga Iribarne estará mañana en Toledo celebrando un 
acto político en la ciudad a primeras horas de la tarde, para a conti
nuación visitar tres localidades toledanas: La Puebla de Montalbán, 
torrijos y Talavera de la Reina. «Huracán» Fraga, pues así cabe 
denominar a este viajero e incansable hombre, presidirá el sábado una 
convención del partido en la capital, en la que se reunirán los candida-

Congreso y al Senado por las regiones de Castilla-La Mancha 
y Extremadura.

La llegada del presidente nacional de Alianza Popular a Toledo está 
prevista para las 12,30 de mañana viernes. La recepción se realizará 
en la Puerta de Bisagra; a continuación subirá al hotel Carlos V, 
donde está prevista la celebración de una rueda de prensa. Sobre la 
ti el calendario oficial, se celebrará un acto público en el 
teatro Rojas para presentar las candidaturas de AP de Toledo. Inter
vendrán, además ae Manuel Fraga, Enrique Prieto Carrasco y Arturo 
.arcja Tizón. A las tres de la tarde comenzará el almuerzo en la Venta 
dík r-es’ s* bien’ Para asistir al mismo, cada militante o simpatizante 

dera pagar a «escote» 1.300 pesetas.
bán d e se trasladará al líder aliancista a La Puebla de Montal- 
E1 T'i e Permanecerá unas dos horas aproximadamente. En el cine 
Toledo'6^ señ°r Fraga y el número 2 de la lista al Congreso por 
tere °’ "erez Olivares, saludarán a los militantes y simpatizantes. El 
f¡esfer Punto en el itinerario es Torrijos, localidad en estos días en 
hacia vis*ta aquí será algo más corta, para partir a continuación 
tiva r a • era’ seSundo Punt0 importante en el recorrido de la comi- 
las 8 i ea*}ci?ta- La llegada a Talavera de la Reina está señalada para 
coma 1 a ndc^e- Más o menos a esa hora será inagurada la Junta

El presidente de la Federación 
empresarial toledana expresó a YA 
de Toledo que como entidad no se 
iban a manifestar por un partido 
político determinado, dejando a 
cada empresario que libremente 
emita su voto.

Sin embargo, la actitud de los 
representantes del sector empresa
rial en la provincia de Toledo con
trasta con la actitud de los coterrá
neos de Castilla-La Mancha. Con
cretamente, el presidente de las 
Pequeñas y Medianas Empresas de 
la región, Juan Molina, se va a pre
sentar al Senado en la provincia de 
Albacete. Como se sabe, el hasta 
ahora presidente de CEPYME a 
nivel nacional ha presentado su re
nuncia para participar también en 
los comicios del 28 de octubre con
curriendo precisamente por Alian
za Popular. Ambas personas tuvie
ron una actuación destacada en el 
Congreso Regional de las Pequeñas 
y Medianas Empresas, celebrado 
en la ciudad de Toledo el 26 de 

contrario de lo que ocurre ahora, 
pues Gonzalo Payo se encuentra 
absorbido por aspectos de coordi
nación general y de transferencias. 
Más o menos, la función de la Con
sejería de la Presidencia sería equi
valente a la realizada por el Minis
terio de la Presidencia a nivel esta
tal.

Por tanto, es lógico pensar que 
el consejero de la Presidencia sea 
un hombre vinculado al presidente 
y de su plena confianza, debido a 
que delegará en él cometidos im
portantes. Del mismo modo que 
equiparábamos los cometidos del 
Ministerio de la Presidencia a los 
que tendrá la Consejería de la Pre
sidencia, vemos cómo para estos 
cargos se recurre a personas allega
das. Así, por ejemplo, Rafael Arias- 
Salgado fue ministro de la Presi
dencia con Adolfo Suárez, cuando 
corrían tiempos de mejor entendi
miento entre los dos, y ahora Ro-

ración de Empresarios de la provincia, manifestó a YA 
de Toledo que considera que los empresarios toledanos 
están suficientemente capacitados para saber a qué 
partido les interesa votar, por lo que no pensaban hacer 
campaña.

junio de este año. En aquella oca
sión González Estéfani declaró pú
blicamente que «en las próximas 
elecciones los empresarios no van a 
regalar su voto», reconociendo que 
la fecha del Congreso Regional es
taba puesta a propósito en un mes 
preelectoral para llamar la aten
ción del partido en el Gobierno. En 
su intervención también reconoció 
que mientras los empresarios gana
ron dinero no hubo paro en Espa
ña. Juan Molina, el aspirante a se
nador por Albacete, indicó en que 
el 99 por 100 de las empresas de la 
región podían catalogarse como 
pequeñas y medianas. El señor 
González Estéfani se presenta en el 
puesto octavo dentro de la coali
ción electoral AP-PDP por Ma
drid. También puede destacarse 
que José Manuel Paredes, empre
sario con cargo en la Alcarria, se 
presentará a las elecciones en Gua- 
dalajara por el mismo partido que 
los anteriores.

dríguez Inciarte lo es de Leopoldo 
Cafvo-Sotelo. Por tanto, puede 
afirmarse que el consejero de la 
Presidencia será un toledano; esta 
impresión parece, además, apoya
da por el hecho de la exigencia de 
Gonzalo Payo de que su «ministro» 
resida en Toledo. Más difícil, por 
no decir imposible, resulta saber el 
nombre. Suena el de Lamberto 
García Pineda, ex delegado provin
cial de Trabajo, número cuatro en 
la candidatura de UCD al Congre
so, aunque no es en absoluto segu
ro, y bien pudiera no ser él elegido.

Hablábamos más arriba de la 
supresión de una consejería, para 
no romper el equilibrio estatutario 
de nueve. Según nuestras impre
siones, desaparecerá la de Trans
portes, desempeñada precisamente 
por uno de los cesados: el socialista 
Juan Pedro Hernández Molto. Los 
cometidos de Transportes es posi
ble que pasarán a ser asumidos por 
otro departamento, creando, quizá, 
una especie de secretario general 
encargado de este importante te
ma. De este modo, Gonzalo Payo 
únicamente tendría que* designar 
dos nuevos consejeros para cubrir 
las vacantes de Trabajo y de Obras 
Públicas. Se ha hablado de otros 
toledanos para ocupar la titulari
dad de ambos departamentos. 
Aunque no es seguro, bien pudiera 
ser que los nuevos consejeros de 
Trabajo y de Obras Públicas sigan 
siendo de Ciudad Real y Albacete, 
respectivamente, como hasta aho
ra, para no romper el equilibrio in
terprovincial de distribución de co
metidos. Aunque eso sí, los escogi
dos serán de UCD y no del PSOE, 
como hasta ahora ocurría. Blas Ca- 
macho, presidente de UCD 
regional, con el que ha mantenido 
conversaiones Gonzalo Payo para 
elaboración del primer gabinete 
autonómico, parece partidario de 
conservar para cada provincia dos 
departamentos. El señor Payo, por 
su parte, renunciaría por el mo
mento a su propósito de residencia 
en Toledo ae todos los consejeros 
para tenerlos a mano y dinamizar 
así la gestión de gobierno.

De todas formas, pronto queda
rá desvelado el nuevo Gobierno de 
Castilla-La Mancha que regirá los 
destinos de la hasta la primavera 
próxima, en que se celebrarán las 
primeras elecciones

Martínez Fuertes, presidente de la enseñanza 
privada, en Toledo_________________________

«Vamos a informar, 
no a pedir
el voto para nadie»

«Nosotros no vamos a hacer política ni a pedir un voto para nadie; 
sólo queremos esclarecer a los ojos de los padres los puntos básicos 
en materia educativa que presentan los diferentes partidos políti
cos. Y no cabe duda que nuestra postura tendrá que apoyarse en las 
cuatro fuerzas que en su día apoyaron el estatuto de centros escola
res, UCD, AP, PNV y Convergencia y Unió, y estará en contra de 
quienes atacaron este estatuto, PSOE, PCE y otras fuerzas de la 
izquierda.» Estas palabras fueron pronunciadas en una rueda infor
mativa por Angel Martínez Fuertes, presidente de la Confederación 
de Centros de Enseñanza.

Tras agradecer a los diferentes 
medios de información su preo
cupación por los temas educati
vos, el señor Martínez Fuertes di
jo: «La CECE ha estudiado con
cienzudamente su planteamiento 
frente a las elecciones generales, 
ya que a todos y cada uno de los 
centros nos afecta de un modo 
significativo el gobierno de la na
ción. Por ello, nuestra Confede
ración ha creído necesario hacer 
un plan informativo para hacer 
llevar a las escuelas los progra
mas de los partidos políticos en el 
aspecto que se refiere a educa
ción.»

Acerca de sus planteamientos, 
el presidente de la CECE señaló 
que se hallan en completa coinci
dencia con el estatuto de centros 
escolares y en desacuerdo con el 
plan que quiere implantar el 
PSOE si vence en las próximas 
elecciones. Precisamente sobre 
esta cuestión dijo: «Si los socialis
tas llegan al poder, primero reco
noceremos su claridad cuando 
han hablado de este tema, luego 
diferiremos de su sistema porque 
el nuestro es más coherente con 
la democracia y, por último, de
nunciaremos que lo que preten
den es colectivizar la enseñanza.»

Después de sus ataques, Mar
tínez Fuertes elogió a la enseñan
za privada porque «durante mu
cho tiempo ha prestado un gran 
servicio a España mediante una 
oferta positiva que ha pretendido 
y pretende democratizar, no tota
lizar, que es lo que quieren reali
zar los socialistas con la enseñan
za». Asimismo señaló que más de 
3.500.000 familias están de acuer
do con sus posiciones, a las que 
—según sus palabras— habrá 
que informar de los programas de 
los partidos porque desde el pun

USTED PUEDE 
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to son claros; pero desde el popu
lar, no.

Siguiendo en la misma línea, el 
presidente de la CECE no dudó 
en comentar que la falta de me
dios económicos que impide que 
muchas familias lleven a sus hijos 
a centros privados se debe a la 
falta de protección por parte del 
Estado que han sufrido. Y como 
no podía faltar, se hizo referencia 
al pacto escolar, que, propuesto 
por la CECE, fue rechazado por 
los socialistas, alegando que no 
era necesario porque este tema 
estaba claramente especificado 
en la Constitución.

Para el padre Martínez Fuer
tes, el planteamiento que hacen 
los socialistas de la escuela es au- 
togestionario y funciona por un 
procedimiento colectivista de 
participación, «y como todos sa
ben, el colectivismo no es algo 
característico del mundo occi
dental». Y por último apostilló: 
«Yo creo que el planteamiento 
que se expresa en el estatuto de 
centros de enseñanza es mucho 
más progresista que el programa 
de tipo colectivista que propug
nan otras alternativas».

En el tramo final de la rueda 
de prensa tomó la palabra un re
presentante de los padres de 
alumnos, Manuel Nebot, quien, 
tras informar de la reunión que 
se había mantenido con repre
sentantes del PSOE de Toledo, 
significó que lucharán con todas 
sus fuerzas para que los padres 
no se abstengan en las próximas 
elecciones, ya que por su parte 
están dispuestos a presentarles 
de un modo claro todos los pro
gramas de las diferentes fuerzas 
políticas del país. Más tarde, los 
miembros de la CECE celebraron 
una asamblea regional en él cole
gio de la Medalla Milagrosa.

COMPAÑIA DE
SEGUROS NECESITA

PERSONAS
AMBOS SEXOS 

para visitar clientes de su cartera 
en Toledo y ofertar un nuevo pro

ducto altamente competitivo 
Interesados llamar al 21 10 79, de 
3 a 5 de la tarde, para concertar 

entrevista
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La organización está dejando mucho que desear

Temor en el Patronato a que la III Feria 
de Artesanía resulte un desastre

El cartel anunciador, fundamentalmente morado, resulta carente de atractivo publicitario

El Patronato de la III Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha 
celebrará hoy por la mañana una 
reunión en el palacio de Fuensa
lida para ultimar los preparativos 
de la presente edición. El en
cuentro puede ser tenso, pues en 
el ánimo de la mayoría de los 
organizadores predomina hi ¡dea 
de que la tercera muestra puede 
ser inferior a las dos anteriores, 
cuando en realidad debería ocu
rrir lo contrario. También existe 
la sensación cierta de una falta 
de ambientación en Toledo y en 
la región sobre la celebración de 
la feria, lo cual, desde luego, no 
parece que vaya a solucionarse 
con los horrendos carteles colga
dos en báculos de determinadas 
zonas de la ciudad.

La reunión del Patronato esta
ba prevista para ayer, pero al fi
nal hubo de posponerse. Es pro
bable que esté presidida hoy por 
Gonzalo Payo, presidente de la 
Junta autonómica y uno de los 
principales afectados en el caso 
de que la III Feria de Artesanía 
resulte deslucida. La del año pa
sado fue un éxito rotundo, siendo 
en aquellas fechas presidente del 
ente preautonómico Antonio Fer
nández Galiano. Este año, con 
presidente autonómico toledano 
recién estrenado, sería de desear, 
desde luego, que esta feria aupa
da por Toledo, aunque de ámbito 
regional y proyección internacio
nal, superara a la de 1981.

Hace varios meses publicába
mos en estas mismas páginas la 
posible no celebración de la ter
cera muestra de artesanía. Co
mentábamos que tal imposibili
dad podía proceder de las modifi
caciones previstas en el hospital 
de Tavera, marco de las ferias 
anteriores. Las obras en el histó
rico edificio se adelantaron des
pués de varias presiones a nivel 
de Ministerio de Cultura, por lo 
que se vaticinó la celebración de 
la muestra. Hace unos días, las

Veinticuatro 
opositores en el 
segundo ejercicio 
para administrativos 
de la Seguridad Social

Un total de 24 toledanos, entre 
hombres y mujeres, se presentaron 
en la mañana de ayer al segundo 
ejercicio de las oposiciones para el 
Cuerpo de Administrativos de la 
Seguridad Social, los mismos que 
superaron positivamente la prime
ra parte de la prueba, celebrada en 
el mes de julio.

No obstante, como ya ocurriera 
en el caso de los subalternos, hasta 
que no se complete la totalidad del 
ejercicio, formado por tres prue
bas, se desconoce el número de 
plazas a destinar en Toledo, ha
biendo para toda España un total 
de 500.

El tribunal examinador estuvo 
formado en la mañana de ayer por 
las siguientes personas: presidente, 
Manuel Ces, director del INSS; en 
representación del INSALUD, el 
señor Carpió; por el INSS, Pedro 
García de la Torre; como represen
tante de la tesorería general, el se
ñor Carriio, y en calidad de secre
tario, el señor Garrido. Según ma
nifestó a nuestro diario el presi
dente del mismo, la prueba de ayer 
era en su totalidad de tipo 
aritmético, y en la misma se inclu
yeron una serie de problemas a 
realizar por espacio de dos horas. 
Los opositores que aprueben se 
presentarán, en fecha aún no de
terminada, al tercer examen, con
sistente, como tema único, en desa
rrollar un caso práctico.

Como apuntábamos al pricipio 
de la información, aún se descono- 
cenlas plazas de administrativos 
que se destinarán a Toledo, si bien 
la necesidad es bastante grande, ya 
que son para todos los organismos 
dependientes, como el INSS, IN- 
SALUD, INSERSO y tesorería te
rritorial.

El hospital Tavera servirá de marco
obras, efectivamente, finalizaron, 
por lo que no habrá impedimento 
material en la celebración. Sin 
embargo, los preparativos de la 
feria se atenuaron y dilataron, 
por lo que el pasado mes de julio 
apenas se sabía nada de ctímo iba 
a prepararse la III Feria de Arte
sanía. Es muy probable que en 
este desfase en los preparativos y 
en la organización haya influido 
notablemente la «eliminación» de 
José Vicente García Toledano, 
director gerente de la I y II Fe
rias, sustituido por Francisco 
Fernández Pacheco, director pro
vincial de Industria. Aunque el 
señor García Toledano expresó 
que no quería correr con la res
ponsabilidad de organizar la III 
Feria en las mismas condiciones 
que las dos anteriores, no es me
nos cierto que nadie le pidió que, 
ante el resultado positivo de las 
dos anteriores, continuara con el 
cometido. Inopinadamente fue 
sustituido, como decimos, por el 
señor Fernández Pacheco.

Es probable, aunque no desea

Por el alto número de candidaturas presentadas

Problemas para repartir el espacio publicitario 
municipal entre los partidos

El Ayuntamiento de Toledo se ha encontrado con un 
nnevo problema a añadir a los que ya tiene, relaciona
do con las elecciones del 28 de octubre, debido al alto 
número de candidaturas presentadas en la Junta Elec
toral Provincial. Según un acuerdo de la Comisión 
Municipal Permanente, se habilitarán una serie de

Por otro lado, la agencia Publi- 
mar, a la que se adjudicó la campa
ña publicitaria de las elecciones en 
la ciudad, se comprometió a colo
car 20 vallas, ceder 10 báculos, 20 
banderolas y otras vallas de cuatro 
metros de alto por tres de ancho, 
éstas para repartir entre los parti
dos concursantes.

Como las vallas de que dispone 
el Ayuntamiento no son muchas y 
con los espacios que cederá Publi- 
mar los espacios cedidos por el 
Ayuntamiento van a ser muy esca
sos, habrá un reparto ecuánime por

Los árboles 
de la avenida 
de Barber 
no aguantan 
las tormentas

Cada vez que hay una tormenta 
en nuestra ciudad los árboles de la 
avenida de Barber sufren sus con
secuencias. Bien sea el viento, bien 
la lluvia, el caso es que casi siem
pre cae alguna rama sobre la calza
da. La última ocurrida en la tarde 
del lunes no fue una excepción y 
dejó un trozo de árbol sobre la ace
ra. En casi todos los casos los 
miembros desgajados son retiradas 
por los bomberos; sin embargo, en 
esta ocasión la gran rama se ha 
quedado en su sitio. Justo en el 
lugar por el que suben unas escali
natas y entorpecen el paso. 

ble, que los efectos se sientan en 
la III Feria. Así, por ejemplo, el 
año pasado en el mes de junio 
comenzaron a hacer las reservas 
los artesanos con interés en expo
ner. Por el contrario, en este mes 
del presente año aún no habían 
salido las cartas anunciando la 
celebración de la muestra. En el 
mes de julio ya se conocía el pre
supuesto de la II Feria: 26 millo
nes de pesetas. Este año no ha 
llegado comunicación oficial al
guna a los medios de comunica
ción —al menos a YA de Tole
do— del presupuesto con el que 
se desenvolverá la presente 
muestra, al contrario que en 
1981. Aunque no se trata de bus
car culpables, desde luego el se
ñor Fernández Pacheco no se ha 
caracterizado hasta el momento 
por hacer llegar información a los 
medios de comunicación de la 
provincia para que los toledanos, 
artesanos o no, supieran de las 
gestiones en los preparativos de 
la feria. Al parecer, por el mo
mento, a menos ue quince cuas ae 
la inauguración, se ignora el nú

partido. Según ha podido saber YA 
de Toledo, es muy probable que se 
convoque a una reunión a todos los 
partidos que han presentado can
didaturas en Toledo para efectuar 
el sorteo de espacios municipales. 
Se tiene la esperanza de que a este 
encuentro falten los representan
tes de esos partidos «submarinos» 
que han aparecido ahora en Tole
do, en su mayor parte de ideología 
comunista, con lo que se reduciría 
en gran medida el número de par
ticipantes en el sorteo. Se tiene la 
impresión de que partidos como

Los actos públicos del PSOE cubrirán 
el % por 100 del censo electoral

El Comité Electoral Provincial 
del Partido Socialista Obrero Es
pañol de Toledo, como máximo 
órgano ejecutivo de la campaña 
electoral para los comicios del 28 
de octubre, aprobó recientemen
te el «mapa» electoral para la pro
vincia de Toledo. En él figura un 
desarrollo total, durante los vein
tiún días de campaña, de 164 ac
tos públicos en un total de 162 
municipios, lo que equivale abar
car el 80 por 100 de los pueblos 
de la provincia.

Este plan de actuación prevé 
cubrir cerca del 96 por 100 del 
censo electoral provincial, que
dando solamente excluidos unos 

mero de expositores que concu
rrirán a Toledo.

Una pena de cartel
Otro asunto aparte es el cartel 

anunciador de la feria. Sin que el 
del año pasado fuera un modelo 
de garra, al lado del de este año 
podría pasar a los anales publici
tarios. La conjunción del morado 
y el amarillo del presente resulta 
ciertamente hortera, sin que sir
va esa matización como descalifi
cación de su ideador. Pero si el 
cartel anuncidor de la III Feria 
de Artesanía resulta carente de 
atractivo, roza el ridículo pen
diendo de los báculos de la ciu
dad de Toledo. Para el automovi
lista supone un borrón oscuro 
colgado, y el viandante difícil
mente se recrea en la contempla
ción. Por otro lado, parece ser 
que se han colgado a destiempo, 
según el compromiso contraído 
con el Patronato. Incluso algún 
miembro de este organismo opi
na que los colores del cartel no 
corresponden con el que Ies fuera 
enseñado en su día. También, al 
parecer, en esta edición se está 
informando al Patronato, respon
sable máximo de la feria, a «toro 
pasado».

En fin, esperemos que el color 
del cartel no sea un augurio del 
resultado de la III Feria de Arte
sanía, aunque ya se sabe que el 
morado es propio de desastres. 
Según nuestras informaciones, 
parece ser incluso que ahora se 
están escribiendo cartas a los po
sibles compradores extranjeros 
que se desplazan desde sus países 
—por ejemplo, Alemania— para 
hacer las adquisiciones. Confor
me está el correo, es posible que 
las cartas lleguen cuando la feria 
esté finiquitada. Deseemos que 
no sea así.

M. A. MELLADO

espacios en la ciudad para la colocación de la publici
dad electoral partidista. Pero estos espacios deberán 
ser muchos si los 18 partidos que han entregado sus 
candidaturas a la Junta Electoral se mantienen en su 
idea de presentarse a los comicios.

Solidaridad Española o la Liga Co
munista Revolucionaria, por citar 
dos casos de ubicación en los extre
mos, han presentado candidaturas 
en más de 25 provincias, aunque 
sin implantación, para poder optar 
a los espacios en medios oficiales 
de comunicación marcados en la 
ley.

Por el momento se ignora cuán
do puede ser convocada la reunión 
de la que hablamos, aunque podría 
ser a principios de la semana pró
xima.

cuarenta municipios, todos ellos 
de menos de mil habitantes.

Para el desarrollo de estas ma- 
ratonianas jornadas se ha previs
to la composición de cinco equi
pos —formada por los compo
nentes de la lista a diputados—, 
que contarán con el apoyo de los 
candidatos al Senado, miembros 
de la Ejecutiva provincial, perso
nalidades destacadas de la vida 
social, cultural y económica de 
nuestra provincia, así como per
sonajes de renombre dentro del 
entorno donde se desarrollen los 
actos de divulgación del progra
ma electoral socialista.

__________ 23-1X49^

Mientras la marcha hacia 
Madrid concluía

La resolución 
del expediente 
recibida 
con intranquilidad 
en Standard

La confirmación del expedien
te de regulación de empleo para 
1.344 trabajadores de la empresa 
Standard Eléctrica, S. A., duran? 
te seis meses, hecha pública por 
la Dirección General de Empleo 
y por la cual se verán afectados 
231 trabajadores toledanos, era 
durante el día de ayer el tema 
único de conversación en la fac. 
toría en la cual se sigue respiran- 
do un ambiente de miedo y preo, 
capación.

Por otra parte, los 80 trabaja
dores que partieron el pasado lu
nes hacia Madrid como llamada 
de atención sobre sus problemas 
se encuentran ya en nuestra ciu
dad.

Según comentaba ayer para 
nuestro diario un portavoz del 
comité de empresa, participante 
de forma alternativa en la mar
cha, durante la misma no se han 
registrado incidentes de ningún 
tipo si bien el cansancio afloró ya 
en la segunda jornada: «Me gus
taría resaltar —dijo—el apoyo y 
las muestras de afecto y solidari
dad recibidas en todas las poblar 
ciones por las que pasábamos, en 
especial en Illescas y Parla, don- 
de sus vecinos nos hicieron ir» 
recibimiento fabuloso. Concreta
mente en este último lugar el 
Ayuntamiento puso a nuestra 
disposición todos los medios ne
cesarios para que pasáramos la 
noche lo más cómodo posible e 
incluso nos facilitó autobuses ha
cia el polideportivo para poder
nos duchar.»

Por otra parte, al ser pregun
tado por la resistencia física de 
los participantes, apuntaba que 
el ATS que iba con el grupo ha 
tenido que trabajar bastante, pe
ro por cosas sin importancia co
mo rozaduras, etc., y en líneas 
generales todos han llegado bien 
a Madrid.

Para ayer tenían previsto la 
llegada a Villaverde hacia la una 
de la tarde y esperar a los traba
jadores de la factoría allí ubicada 
hasta las tres, partiendo a esa 
hora todos para Madrid: «A pe
sar de que hemos solicitado al 
gobernador da Madrid permiso 
para llegar hasta el Ministerio, 
éste nos ha sido denegado y cree
mos que en la plaza Elíptica ha
brá efectivos de la Policía para 
disolvernos, ya que seremos un 
grupo muy numeroso. De ató que 
nuestra intención sea disolvemos 
pacíficamente y que cada udo 
llegue por sus propios medios al 
Ministerio, donde entregaremos 
un escrito protestando por la re
solución del expediente.»

AE cierre de nuestra , edíciq^ 
desconocíamos si se habían oró 
ducido incidentes a la llegadas 
Madrid.

Por otra parte, en la factoría 
toledana se respiraba ayer un 
ambiente de gran intranquüidad 
ya que los trabajadores piensan 
que la resolución del expedienta 
ha dejado una puerta abierta P0' 
ra que la empresa solicite otro 
dentro de un corto espacio d® 
tiempo: «No creemos que lo* 
compañeros despedidos ahora sa 
reincorporen al trabajo en seis 
meses como se ha señalado, 8 j0 
máximo pasarán a engrosar « 
denominada referencia «6W’’ 
quedándose en sus casas, aunqU* 
perciban la totalidad del salan0- 
Lo único positivo de la resoW' 
ción es que se haya indicado 
es coyuntural, pero aun asi «» 
una mala jugada.»

Por último, sólo apuntar quí 
ayer se desconocía aún si los trfl' 
bajadores continuarán con & 
medidas de presión tomadas ha8' 
ta ahora.
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Segunda corrida de feria

Raúl reapareció en Talavera, 
cortando dos orejas

Villas y ciudades toledanas

Por la vieja Talavera
Algo más de media entrada en el coso talaverano para presenciar 

la segunda corrida de feria. Toros portugueses de Murteira Grave, 
bien presentados, gordos y bien armados, pero flojos de manos. Raúl 
Sánchez reaparecía en Talavera ante sus paisanos después de la 
grave cogida sufrida en las Ventas madrileña hace unos meses.

En su primero, Raúl estuvo re
gular con el capote: La faena de 
muleta la brindó al público, ini
ciándola con una serie de dere- 
chazos rematados con el clásico 

'"pase de pecho. Naturales, aguan
tando en uno de ellos una barba
ridad, con los cuernos pegados al 
muslo, rozándole su temo lila y 
oro. Se adorna con un moliente, 
terminando con una serie de ma- 
noletinas. Pinchazo y estocada 
hasta el puño, descabellando a la 
primera. Dos orejas y vuelta al 
ruedo fueron el premio a su la
bor.

En el segundo enemigo, Raúl 
estuvo valiente con el capote; pe
se a su voluntad, nada pudo ha: 
cer con la muleta ante la poca 
embestida de su enemigo. Un 
pinchazo y media estocada aca
baron con la vida del animal, y el 
público obsequió al matador con 
aplausos de simpatía.

Emilio Muñoz, de azul y oro, 
en su primero no hizo nada con el 
capote. Muletea con precaucio
nes a un toro muy quedado, su
friendo un desarme. Dos pincha
zos al hilo de las tablas, echándo
se el toro. Bronca por su apatía. 
En su segundo, el quinto de la 
tarde, Emilio cambió radical
mente. Cambió su apatía por vo- 

. ¡untad y con el capote derrochó 
ganas. En el quite se adorna con 
dos chicuelinas rematadas con

Ya hay acuerdo sobre el convenio 
provincial de Comercio

Después de más de tres horas de negociación, el pasado martes en 
Toledo las dos partes negociadoras del convenio provincial de Comercio 
llegaron a un acuerdo, para el que fue necesaria la intervención media
dora de dos representantes de la Dirección Provincial de Trabajo y del 
IMAC. Sobre las ocho de la tarde las dos partes, empresarios y trabaja
dores, llegaban por fin a un acuerdo por el que se daba visto bueno al 
convenio con una subida salarial del 10 por 100.

Fue precisamente el tema de la 
revisión semestral y el forcejeo en
tre la subida del 10 por 100 o el 
10,5 el que produjo mayor enfren
tamiento entre las partes negocia
doras, siendo necesaria la interven
ción de los dos mediadores, José 
Luis Calvo Cirujano y Guillermo 
Gómez García, para lograr un 
acuerdo al respecto. Como prueba 
de la firmeza ae las posturas de los 
representantes de trabajadores y 
empresarios podemos decir que en 
el tema de la discusión del medio 
punto de subida hubo de transcu
rrir una hora hasta que se desblo
queó la situación y se produjo el 
principio de acuerdo.

Agustín Fernández Díaz, presi
dente de la Asociación de Comer
cio de Talavera, señaló a YA de 
Toledo su satisfacción por el 
acuerdo al que se ha llegado, fruto 
de largas y penosas conversaciones, 
Y agradeció especialmente la inter
vención Je los representantes de la 
Dirección Provincial de Trabajo. 
«Han sido tres meses de intensas 
negociaciones, muchas veces en
contradas y duras, pero nunca con
flictivas. Hemos celebrado cerca de 
seis entrevistas y, por fin, hemos 
*lrmado un convenio que nos dará 
tranquilidad en nuestro sector, al 
®enos hasta el próximo mes de ju

eras la reunión del martes, los 

Propuesta municipal para celebrar 

una muestra de teatro
ex^ent^ de¡ caP’tul° de cultura incluido en el orden del día de la.sesión 
tard ord‘nar*a Que la Comisión Municipal Permanente celebrará esta 
DeU ’ S,C' tomara acuerdo sobre una propuesta, probablemente de la 
Para C1?n Municipal de Cultura, en la que se estudian las posibilidades 
sat¡%rea *zar ur>a muestra de teatro en nuestra ciudad que vendría a 

.Ser P°r este año un acontecimiento cultural que ya ha creadoAdición en Talavera.
fán Slnusmo> durante la sesión los miembros de la Permanente estableee- 
bomh aPro^aran tas bases que regirán las oposiciones al cuerpo de 
^taario^lf ara cu^r’r número de plazas aprobado en el pleno extraor- 

t^blaoT^r'0 a ayudas y subvenciones se estudiará la solicitada por el 
to • 9ava Para la celebración en dicho centro del primér campeona-

Sob C‘a de mus> •
solicitad apertuIa de establecimientos se tomarán acuerdos sobre cinco 
Üendac] rkeferidas a un mesón-freiduría, una ferretería mayor, una 

ne libros al por mayor; una cerrajería y una industria lacteq!

una revolera, antecediendo a un 
gran par de banderillas de uno de 
sus subalternos. Brinda al públi
co, iniciando la faena con tres 
buenos naturales y rematando 
con un buen pase de pecho. Sigue 
con un derechazo en redondo, un 
molinete, varios naturales de 
frente y coronando su faena con 
media estocada, siendo cogido sin 
consecuencias, acertando con el 
tercer descabello. Una oreja con 
triunfal vuelta al ruedo le despi
de de Talavera.

Juan Ruiz (Espartaco), de gro
sella y oro, cumplió con el capote 
en su primer enemigo. Con la 
muleta porfía con valentía ante 
un toro con incierta arrancada, 
logrando algunos buenos muleta- 
zos. Más de media estocada aca
ba con la vida del animal y sue
nan muchos aplausos. En su se
gundo, el peor toro de la corrida, 
no pudo lucirse a pesar de su 
buena voluntad. Ganas de agra
dar derrochó el joven matador, 
del que tanto esperaba el público 
talaverano, pero su enemigo no le 
dio facilidades y su porfía resultó 
vana. Dos pinchazos y estocada 
acabaron con la corrida, recibien
do Espartaco muchos aplausos 
con los que el público premiaba 
sus ganas.

T. SERRANO

representantes de las dos partes 
negociadoras tomaron un refrigerio 
en un café toledano. Había que ce
lebrar el término del conflicto, la 
consecución del convenio y, sobre 
todo, el final de las posturas en
contradas que dieron lugar a. la 
convocatoria de dos jornadas de 
huelga por parte de los sindicatos 
de trabajadores CC. OO. y UGT. 
La del día 21 fue desconvocada al 
reiniciarse las negociaciones y la 
prevista para el próximo día 25 se 
habrá desconvocado ya cuando es
ta información vea la luz, puesto 
que el acuerdo ya ha llegado. En 
este sentido, el presidente efe la 
Asociación de Comercio de Talave
ra manifestó que su opinión y pos
tura personal siempre había sido la 
de evitar la huelga a toda costa, 
porque «no quiero que nadie se 
acuerde de mí como el presidente 
que consintió que tuviera lugar 
una huelga en su sector». De cual
quier forma, YA de Toledo ha po
dido saber también que había mu
chos empresarios dispuestos a 
aceptar el pulso con las centrales 
sindicales que suponía la convoca
toria de huelga, casi seguros de que 
los sindicatos apenas cuentan con 
la suficiente fuerza dentro de este 
sector o cuando menos para que 
quedara establecida de una forma 
clara su influencia en los trabaja
dores.

Llegamos a la ciudad por el puente de hierro, que 
nos deja pasar por sus arcos grises y elegantes; el 
puente salva el río Tajo como una flecha recta que 
fuera a dar en el corazón de la antigua villa.

A nuestra derecha se ven los ojos recompuestos del 
puente viejo; entre ellos, los que mandara construir el 
providente cardenal Pedro González de Mendoza, allá 
por el año de gracia de 1483, siendo maestro de la obra 
fray Pedro de los Molinos, de la orden jerónima.

El otro puente, el nuevo, hecho en nuestros días, 
nos lleva a otro corazón, también muy antiguo, de 
Talavera, a la venerada Virgen del Prado.

Por el de hierro llegamos en seguida a la antiquísi
ma plaza del Pan, en donde se alza en bronce el padre 
Juan de Mariana, una de las glorias de Talavera. En 
esta plaza se abren las oficinas municipales; ya en ellas 
saludamos, en el archivo, a Clemente Palencia, siem
pre lúcido, ocurrente y de amena cháchara; le veo 
indinado sobre los antañones libros de acuerdos, fo
rrados de piel. En las altísimas estanterías metálicas 
nos esperan los polvorientos legajos; leo: mesta, pro
pios, cárcel, hermandad vieja..., toda la historia de 
Talavera. Pronto llega mi amigo y colaborador Marce
lino Santos Sánchez, siempre entusiasta de la historia, 
con el que voy a visitar una pequeña zona de la vieja 
Talavera.

En primer lugar, nos sale al paso la recién restaura
da fachada de la Colegial, con su óculo señero y domi
nante, que parece presidir este conjunto gótico-mudé- 
jar. El mudejarismo es una de características de la 
ciudad, anclada entre Mérida y Toledo (Mérida, ro
mana; Toledo, visigoda y mozárabe).

En la plaza de la Constitución, hoy del General 
Primo de Rivera, se aprecia una buena muestra de la 
cerámica azul talaverana, en las rojas pilastras que la 
encuadran y en los bancos de su interior. En el muro 
de este lado de las Casas Consistoriales puede verse un 
azulejo que recuerda que esta plaza se reformó siendo 
alcalde Justiniano López Brea, mi paisano. La fachada 
del Ayuntamiento está labrada en estilo plateresco. 
Dejamos el antiguo taller y lugar de residencia del 
maestro ceramista Juan Ruiz de Luna, en donde tam
bién estuvo el museo; sobre el cochambroso muro 
queda un azulejo antiguo, en el que puede leerse: 
«Calle del Adalid Meneses, el que entró en Orán por 
la puerta de Canastel al frente de las milicias talavera- 
no-jareñas, en el 1509».

Salimos al río, que marcha lento por entre los ver
des cañaverales, que contrastan con el plata de agua. 
Marchamos ahora por una zona deshabitada, en don
de ha desaparecido el caserío; en su lugar se ven 
grandes solares cercados de blancas tapias. En una 
parte de lo que fuera la antigua villa, de ello quedan 
testimonios como el barrio de los Xudíos (léase ju
díos), la calle de la Campana, en ábside labrado en 
estilo románico de ladrillo, esto es, mudejar, en donde 
hoy se ubica una carpintería, se ven perfectamente la 
arquería ciega y la nave del templo que fue. Por aquí 
y por allá, alguna casona hecha con pilares de ladrillo, 
de mayor a menor, para encuadrar cajones de tapial o 
de mampuesto, cogido éste con mortero de cal y arena; 
es la fachada típica de la Talavera medival-renaciente.

En lo que fuera el barrio de Entretorres, que toma 
el nombre de los cubos de la antigua muralla, se alzan 
paralelos e inmediatos al río. Su suelo está labrado 
para un cultivo ya lejano, hoy cubierto de cascote y de 
«lobos», que se nos prenden en la ropa. Allí, buscando, 
encuentra mi amigo un mínimo fragmento de térra 
singuillata, y yo, algunos trozos de cerámica negra y de 
tegulas, testimonio de la presencia, en su tiempo, de 
romanos y visigodos. Luego parece que fue cementerio 
de moros durante su dominación, de ello quedan tro
zos de cerámica califal.

Los pobres torreones han sido una buena cantera de 
granitos; en el siglo XVIII se arrancaron bárbaramen
te sillares para emplearlos en algunas obras de repara
ción de las reales fábricas de oro, plata y sedas. Lo 
grave es que se hizo con la autorización verbal del 
Ayuntamiento. ¡Esto de destruir el pasado en Talave
ra parece, por desgracia, una constante histórica!

La extensa fábrica de seda es hoy una ruina y 
pronto será un buen solar; todavía queda en el muro 
que da al rio una vigilante garita, que recuerda cuando 
fuera prisión política. En este lado pueden apreciarse 
restos de un antiguo tajamar y de lo que pudo ser un 
muelle. Pero la Talavera actual abandona las márge
nes de este río, que fuera en el pasado una de las 
causas de su origen, y se adentra en el teso, en donde 
se alzan y lucen los rascacielos y los despersonalizados 
bloques de viviendas hechas de ladrillo; mas esto ya es 
otra ciudad, cada vez más lejos de la antigua villa.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO

Una niña de cinco 
años, herida grave 
al ser arrollada 
por un turismo

La niña de cinco años de 
edad Yolanda Rodríguez Ules- 
cas, natural de Barcelona, re
sultó atropellada el pasado lu
nes cuando intentaba atravesar 
la calzada de la carretera co
marcal 503, a la altura del kiló
metro 64,500, por el vehículo 
matrícula M-5096-BM, que cir
culaba por el citado sitio en di
rección a Talavera. La niña, 
que fue ingresada inmediata
mente en la Residencia Sanita
ria, fue atendida de trauma cra
neal y fractura de clavícula, 
siendo su estado, según parte 
facultativo, de pronóstico reser
vado.

Por otra parte, tenemos que 
dar cuenta del accidente que se 
produjo frente a la ermita del 
Prado, en la misma carretera 
nacional, en la que el turismo 
TO-4870-E entró en colisión 
con un ciclista que transitaba 
por la zona y que al parecer 
intentaba girar hacia. la izquier
da cuando fue alcanzado. El ci
clista Francisco Javier López 
Roca resultó herido en la cabe
za y en sien derecha, siendo su 
pronóstico de carácter leve, sal
vo complicaciones.

Refiriéndonos al capítulo de 
sucesos en general, tenemos 
que resaltar el trabajo impor
tante que a lo largo de las ferias 
realizan en Talavera los Cuer
pos de Seguridad. En este sen
tido la Policía de Tráfico lleva a 
cabo una intensa labor por evi
tar el caos circulatorio, y a pe
sar del enorme trabajo a que 
están sometidos durante las fe
rias, según el propio sargento 
del citado Cuerpo, se sienten 
compensados viendo el número 
tan importante de gentes que 
este año han acudido a las fies
tas talaveranas.

También los bomberos están 
en todo momento al pie del ca
ñón, y el mismo día 21 tuvieron 
que extinguir el fuego' originado 
en un buzón de correos instala
do en la avenida de Gregorio 
Ruiz, esquina a la calle del Pra
do.

Finalmente, tenemos que re
saltar que según fuentes poli
ciales los robos han aumentado 
durante los días de ferias.

Adrián Serrano Heras 
no es presidente 
de la asociación El Faro

La asociación de vecinos El 
Faro nos manda la siguiente car
ta para su publicación:

«Señor director del diario YA:
Ante la noticia aparecida en el 

diario de su digna dirección con 
fecha 17-9-82 sobre la presenta
ción de listas electorales por par
te del PSOE, la asociación de ve
cinos del barrio de la Piedad 
quiere hacer las siguientes pun- 
tualizaciones:

1 .a Que el señor Adrián Serra
no Heras no es presidente de es
ta asociación.

2 .a Que esta asociación no tie
ne vinculación como tal con nin

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

TRIBUNAL DE LA OPOSICION 
A PLAZAS DE LA ESCALA 

UNICA DEL CUERPO SUBALTERNO 
DE LA ADMINISTRACION 

DE LA SEGURIDAD SOCIAL
Se pone en conocimiento de los opositores que 

superaron la segunda prueba (resolución de problemas 
matemáticos), que el TERCER EJERCICIO se realizará 
el próximo MARTES, día 28 de los corrientes, a las 
DIEZ DE LA MAÑANA, en el Centro de Enseñanzas 
Integradas (antes Universidad Laboral), sito en la ave
nida de Portugal, s/n, de esta capital.

El presente llamamiento es UNICO y los opositores 
deberán venir previstos del Documento Nacional de 
Identidad y de bolígrafo.

Toledo, 21 de septiembre de 1982.— EL PRESI
DENTE DEL TRIBUNAL.

guna organización política del 
signo que sea.

3 .a Que los afiliados a esta aso
ciación son libres de militar en la 
organización política que deseen 
sin que esto suponga vinculación 
alguna por parte de la asociación 
con esa organización política.

4 .a Que la asociación de veci
nos del barrio de la Piedad no va 
a permitir la utilización de su 
nombre con fines electoralistas 
por parte de ningún partido.

Atentamente: José Manuel 
OVIEDO TORREJON, presi
dente; Angel Luis GOMEZ- 
DIAZ, secretario.»
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Muere un joven 
de dieciséis años 
al chocar su 
ciclomotor contra 
un turismo

Un joven de dieciséis años resul
tó muerto anteayer al chocar el ci
clomotor que conducía contra un 
turismo. Asimismo, en las últimas 
horas se han producido otros dos 
accidentes de tráfico con el balance 
de dos heridos leves.
• El más grave de todos ocurrió a 
las doce horas de anteayer, en el 
kilómetro 8,250 de la carretera 
provincial número 14, situada en el 
término de Villacañas, donde el tu
rismo marca Seat 1500, matrícula 
M-871873, conducido por Teobal- 
do Urbina Vera, de cincuenta y un 
años, chocó frontalmente contra el 
ciclomotor marca Mobylette, nu
mero 588609, conducido por Jesús 
Raboso García, de dieciséis años. A 
consecuencia de la colisión resultó 
muerto el conductor de la moto e 
ileso el del vehículo. *Ese mismo 
día, a las trece horas, ocurrió un 
hecho similar en el kilómetro 9,110 
de la carretera local número 40, 
situado en el término de Talavera, 
donde el vehículo marca Re- 
nault-7, matrícula M-8542-BP, 
chocó contra la furgoneta marca 
Renault, matrícula TO-9608-D. En 
el accidente resultó herido el ocu
pante de uno de los vehículos, cuya 
identificación no nos ha sido facili
tada. • Por último, a las diez horas, 
también de anteayer, en el kilóme
tro 24,500 de la carretera local 14, 
situado en Añover de Tajo, se pro
dujo el tercer accidente cuando 
chocaron el camión marca Pegaso, 
matrícula TO-5159-D, y el turismo 
marca Seat, matrícula M-0238- 
DH. Resulto un herido leve.

También en esta crónica de su
cesos cabe señalar dos servicios 
realizados en las últimas horas por 
el cuerpo municipal de bomberos: 
uno en la ronda de Buenavista, pa
ra cortar una llave •general por ro
tura, y otro, por las mismas cir
cunstancias, en la calle de la Pera- 
la.

Noticiario toledano_____________________

Sancionada con 300.000 pesetas 
una cooperativa de Escalona 
por venta de aceite a granel

La Subsecretaría para el Consumo del Ministerio de Sanidad y 
Consumo ha dado la orden, por medio de la Jefatura Provincial de 
Comercio Interior de Toledo, de hacer pública la sanción impuesta 
a la Cooperativa del Campo San Roque, con domicilio en barrio 
Ortiz de Zarate, sin número, de la localidad de Escalona. La causa 
de la sanción, de 300.000 pesetas, ha sido la venta de aceite de oliva 
a granel. Previamente, la Cooperativa había interpuesto recurso, 
pero ha sido desestimado.

Juan Antonio Romera, un novillero por «hobby»

«Toreo para demostrar 
que ser matador de toros 
no es tan difícil como se cree»

El próximo sábado, en Ventas con Peña Aguilera, se celebrará n 
novillada, en la que intervendrán tres matadores de toros: Roben 
Domínguez, Julio Robles y Angel Teruel, y un novillero que reside • 
la propia localidad, José Antonio Romera. Dicho así, la cosa no tendri 
mas importancia que la de cualquier novillada de las muchas que' 
celebran en nuestra provincia; pero si decimos que José Antonio Rom! 
ra, que se casó hace quince días, decidió torear un novillo por su cuera 
para celebrar el acontecimiento, empieza a convertirse en un cd 
curioso. “

Esta sanción ha sido publicada 
para general conocimiento, de 
acuerdo con lo dispuesto en la 
legislación vigente en materia de 
disciplina de mercado.

Concurso de pavimentación de 
calles en Pepino

El Ayuntamianto de Pepino ha 
aprobado el pliego de condiciones 
que ha de servir de base al con
curso para la pavimentación de la 
calle de Abajo y otras. Este pliego 
estará expuesto en la Secretaría 
del Ayuntamiento de Pepino pa
ra su examen, en las horas de 
oficina, y para que los interesa
dos puedan elevar las reclamacio
nes que consideren oportunas 
contra las pavimentaciones.

Exposición de padrones 
municipales en Mora

Han sido aprobados por la co
misión municipal permanente 
del Ayuntamiento de Mora los 
padrones de tasas que gravan los 
edificios, rodaje de carros, remol- 
aues y carros de mano, puestos 

e temporada en verano y tasas 
que gravan la industria y el co
mercio, correspondientes a 1982. 
Estos se exponen al público, a 
efectos de posibles reclamaciones 
en la Secretaría del Ayuntamien
to de la localidad, en los próxi
mos días.

Instalación eléctrica de
utilidad pública en Villacañas

La Dirección Provincial de To

ledo del Ministerio de Industria y 
Energía ha sometido a informa
ción pública la petición por parte 
de Unión Eléctrica de instalación 
y declaración en concreto de su 
utilidad pública de la línea a me
dia tensión que se va a establecer 
en Villacañas, en la calle Institu
to. La finalidad de la instalación 
es la modificación de líneas a 15 
kilovatios, por construcción de 
un instituto de enseñanza. Habrá 
tramos aéreos y subterráeos.'El 
presupuesto previsto para la eje
cución de las obras será de 
2.282.850 pesetas. El material a 
emplear habrá de ser de proce
dencia nacional.

El proyecto podrá ser exami
nado en la Delegación Provincial 
del Ministerio de Industria y 
Energía, sita en Bajada de la 
Concepción, 4, y formularse al 
mismo tierno las reclamaciones, 
por duplicado, que se estimen 
oportunas.

Ventas de Retamosa
Ha sido aprobado por acuerdo 

del Ayuntamiento de Ventas de 
Retamosa el expediente de apli
cación de contribuciones especia
les y reparto de cuotas para la 
ejecución de las obras de cons
trucción de aceras en la calle de 
la Amargura, de esta localidad. 
El expediente ha quedado ex
puesto al público en la Secretaría 
municipal durante los próximos 
días, a efectos de admitir las re
clamaciones de los interesados.

A sus veintisiete años, este novi
llero, nacido en la localidad con
quense de Belmonte, trabaja hoy
en la Caja de Ahorro de Toledo, en 
la oficina de San Pablo de los 
Montes, y siempre que tiene tiem
po lo aprovecha para dar unos ca
potazos a los novillos, que abundan 
en estos lares e incluso como en 
esta ocasión, para torear en una 
novillada.

Sin embargo, nadie mejor que él 
nos puede hacer su anecdótico y 
curioso «curriculum».

—Cuando tenía diez años co
menzaron a gustarme los toros y 
acudía a todas las capeas que po
día. Luego ya me lo tomé bastante 
más en serio, y decidí ponerme a 
torear por los diferentes pueblos 
de Cuenca, Toledo o Ciudad Real, 
pero sin apoderado; es decir, por 
mi cuenta y riesgo. En el 75 llegué 
a torear como novillero en Madrid, 
Zaragoza y Bilbao. Sin embargo, 
desde hace dos años me lo he to
mado más como «hobby» y de vez 
en cuando toreo en alguna novilla
da.

—¿Le ha dado dinero recorrer 
una gran parte de España pidiendo 
una oportunidad?

—La verdad es que sólo para 
mis gastos, pero de esto no se vive.

—Sin embargo, alguna vez le ha
brán pagado bien.

—Muy esporádicamente. Re
cuerdo que lo más que he ganado 
fue cuando fui a las Ventas, en Ma
drid, y me pagaron 20.000 pesetas.

—¿Qué busca con veintisiete 
años Juan Antonio Romera en el 
toreo?

—Mire, yo nunca me planteé® 
una estrella en esto. Lo hago jvñ 
que me gusta y para demostrar 
ser torero no es tan difícil com 
parece. 0

—¿Cuántos festivales ha torea, 
do este año?

—Seis. Y conseguí ocho oreiae. 
dos rabos. '

—¿Toreo, arte o luchador de los 
ruedos?

—Es presunión que yo diga, pe. 
ro cualquiera que me haya visto 
delante de un novillo puede detii 
que tengo clase y arte.

—Dígame el nombre de untore- 
ro y el de un ganadero.

—Como torero, Paco Camino,» 
como ganadero, Carlos Núñez. ’

—¿Cree que merece la penapaj. 
tirse el pecho en plazas sin condi-

• ciones o con novillos peligrosos por 
una miseria?

—Cuando uno quiere ser torenl 
merece la pena. Además, a mí un 
gusta el ambiente de los toros; ese 
círculo entre el campo, los tentade
ros y la plaza. Pienso que si» 
tiene afición, merece la pena todo.

—Sinceramente, ¿cuándo ha pa
sado miedo en esto?

—En los pueblos pequeños, por
que sabes que si te coge el novillo 
nadie va a quitártelo de encima.

—Cornadas habrá tenido...
—Afortunadamente, no; pero 

muchos varetazos y puntazos.
Cuando acabó nuestra convers 

ción, sobre la mesa quedó el can 
que anunciaba a José Antonio R¡ 
mera como uno de los participa 
tes en la corrida del sábado.

Luis NIETÍ
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TOLEDO AGRARIO
Problemática del sector del champiñón (y 3)

El consumo, localizado 
en grandes centros urbanos

El consumo de champiñón ha pasado de 
0 200 kilogramos por año «per capita» durante 
1980 a los 0,885 en 1979, y como la producción 
del año 1979 fue un 4 por 100 mayor que la del 
77 es fácil que el incremento se notase en el 
mercado. Y en lo que respecta a la cosecha 
80-81, al ser inferior a la del 77 no hubo pro
blemas. , .

Dada la crisis económica por la que atravie
sa el país, y que cada día se siente más, no 
creemos que el consumo pueda superar con 
facilidad los 1.000 gramos por persona y año. 
Los profesionales creen que si se mejora la 
infraestructura comercial o se pone en marcha 
una campaña de producción se podrá incre
mentar el consumo en un 20 ó 25 por 100, 
principalmente de champiñón fresco. Estima
mos, por tanto, que España puede absorber 
unas 28.000 toneladas.

El consumo está localizado en los grandes 
centros urbanos. El mayor mercado español es 
Barcelona, seguido de Madrid; entre las dos 
consumen el 40 por 100 del champiñón. Des
pués están Valencia, el País Vasco, Zaragoza, 
Mallorca, Sevilla y Alicante; Extremadura y 
Andalucía, con excepción, registran un consu
mo muy bajo por habitante y año.

En base a lo expuesto en este apartado, o 
sea, al lento incremento del consumo interior, 
España tendrá que buscar mercados exteriores 
y dedicar más champiñón a la conserva.

Normalmente el cultivador entrega el cham
piñón ya clasificado, según las normas usadas 
en el sector, en las siguientes calidades:

Fresco: Especial o extra, mercado primera y 
mercado segunda.

Conserva: Fábrica primera y fábrica segun
da.

Como ya dijimos anteriormente, las coope
rativas y SAT no sólo suministran las bolsas de 
composta, sino que también recogen al socio el 
champiñón producido para comercializarlo, 
utilizando el sistema de representantes en los 
mercados centrales de frutas y verduras, fun
damentalmente Barcelona, Madrid, Valencia, 
Sevilla. También algunos venden el champi
ñón directamente a supermercados; otros se lo 
llevan a intermediarios locales, que se encar
gan de recoger el champiñón y llevarlo a los 
mercados; este sistema es peligroso, porque 
dichos intermediarios van aumentando poco a 
poco sus compras, superando sus posibilidades 
financieras, y a la menor regresión o contrac
ción del mercado no pueden hacer frente a sus 
proveedores y éstos pierden el valor del cham
piñón entregado. Todo esto es lo que ocurre en 
cuanto al champiñón fresco.

En cuanto al champiñón en conserva, las 
cooperativas y SAT, principalmente, y cultiva
dores particulares, venden su champiñón tipo 
conserva a las fábricas, sobre todo a las de 

Refranero
«Si lo temprano miente, lo tardío, siempre».
«Pan y vino, un año tuyo y otro de tu vecino».

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

de Toledo

Murcia y a conservas La Vega, que ha sido 
instalada recientemente en Villanueva de la 
Jara por el grupo Paraile.

El champiñón que se lleva al mercado en 
fresco suele ir en cajas de madera de cinco 
kilos, aunque también se está empleando la 
caja de cartón y las bandejas de medio y un 
kilogramo. El champiñón para conserva tiene 
diferentes formatos, según el mercado a donde 
vaya, lo normal son botes de cuarto, medio, 
uno y tres kilos de peso neto escurrido.

La semilla de champiñón es un factor que 
tiene gran importancia en el cultivo, usual
mente se viene utilizando en la zona de Cuen
ca-Albacete de 180 a 200 gramos por bolsa de 
compost. Decíamos antes que es un factor a 
considerar, por no poder disponer de cantidad 
suficiente.

Con una producción prevista para la actual 
campaña de 29.500.000 kilos de champiñón y 
teniendo en cuenta que 200 gramos de semilla 
están dando lugar a cuatro kilos trescientos 
gramos de champiñón, serán necesarios 
1.372.000 kilogramos.

Hasta el año 1978 la producción nacional de 
semilla de champiñón era muy pequeña, por 
no decir nula, ya que la que se consumía proce
día de Francia, empleándose usualmente las 
siguientes marcas: Ciaron Somycel, de Lion. 
En dicho año el Ministerio de Comercio reduce 
en un tercio las importaciones de semilla, he
cho éste que hace que se potencie la produc
ción nacional, pues sepreveía que existía la 
posibilidad de reducir en bastante volumen las 
importaciones de semilla.

Los fabricantes españoles son actualmente: 
Muez (Navarra), Torrena (Navarra), Calvo 
(Autol-Logroño), Alberto Pía (Arganda-Ma- 
drid), Phytron (Valencia); entre todos ellos 
pueden producir, teóricamente, 1.060 tonela
das año.

Al no existir una reglamentación que regule 
la producción de las semillas de champiñón ni 
investigación sobre nuevas variedades de semi
llas, nos encontramos con que a veces se ponen 
a la venta semillas que se han producido por 
repicaje, lo que trae consigo el que los cultivos 
donde se emplean tienen rendimientos más 
bajos.

En Castilla-La Mancha la semilla nacional 
se emplea en un 40 a 45 por 100.

Creemos que se tendrán que emplear semi
llas adecuadas al fin para que se van a dedicar, 
ya que actualmente se usa el champiñón indis
criminadamente para fresco o para conserva.

Actualmente creemos que la semilla impor
tada debe estar alrededor de las 800 toneladas.

Problemática actual del sector
— Una producción superior a la que España 

es capaz de consumir, o sea, superior a las 
28.000 toneladas.

— Una red comercial, tanto a nivel nacional 
como internacional, muy poco estructurada y 
fragmentada, existiendo una oferta muy dis
persa, con lo que el mayorista comprador mar
ca sus condiciones.

— Un precio, percibido por el cultivador, 
que no aumenta al mismo ritmo que el de los 
factores de producción e incluso disminuye, si 
tenemos en cuenta la inflación.

— Un fuerte endeudamiento, ya que la ma
yor parte de las cooperativas y grupos hicieron 
sus instalaciones en la época en que había poca 
producción y, por lo tanto, buenos precios.

—- Lo que ha producido que al bajar las 
producciones las amortizaciones sean muy 
onerosas.

— Actualmente no hay productos fitosani- 
tarios autorizados para este cultivo, lo que ha
ce que se den tratamientos, a veces, con pro
ductos no adecuados o peligrosos.

— Falta, como decíamos anteriormente, una 
investigación tanto en lo concerniente a semi
lla (producción y control de la misma) como en 
lo que respecta a nuevas técnicas de cultivo y 
de fabricación de compost.

— Falta, y es de una necesidad apremiante, 
un estudio de mercados tanto actuales como 
en potencia, nacionales y extranjeros. Y una 
vez llevado a cabo esto, debería el propio sec
tor, por acuerdo interno, llegar a fijarse unas 
cuotas de mercado y de producción.

— El cultivador, en su mayoría, no es capaz 
de darse cuenta de que si aumenta la produc
ción, como ya hizo este tiempo atrás, tendrá 
que destinar a conserva mayor parte de su 
producción. Todo ello exige que se planifique 
la producción antes de empezar las campañas, 
lo que permitiría poder emplear para conserva 
la semilla adecuada.

— La no posibilidad de exportar a la CEE, 
debido a los aranceles con que ha sido gravado 
el champiñón español.

— Actualmente, los cultivadores que em
plean mano de obra no familiar van en rece
sión.

— Una postura mental por la que creen que 
la Administración les debe resolver sus proble
mas, dándoles subvenciones, no queriéndose 
dar cuenta de que aparte del problema econó
mico y financiero tienen otros muchos proble
mas, en los que la solución está, única y exclu
sivamente, en sus manos.

— La falta de una asociación regional de 
cultivadores de champiñón.

Departamento de Agricultura 
de la Junta de Comunidades

de Castilla-La Mancha

Cebada Cordero
Provincia ______2 carreras______ 6 carreras________ Vezas_______Hasta 15 Kg. Hasta 25 kg._______ Oveja________Leche oveja

Albacete .......................... 17,20 16,85 40 420 320 70 73
Tendencia .................... Estable______ Estable________ Estable_________ Estable________ Estable_________Estable__________ Sube
Ciudad Real ..................... 18 17,50 — 400 240 60 85
Tendencia . .............. ... — — Estable Estable Estable Alza
Cuenca .............................. 17 17,20 14 415 280 — 9.95
Tendencia .................... Estable______ Estable_________Estable_________ Estable_________Estable___________ —____________ Alza

Guadalajara ................... 17,50 — 50 300 290 60 72
Tendencia .................... Estable —___________ Estable__________ Alza___________Alaza_________ Estable__________ Alza
Toledo .............................. 18,40 18 13 415 330 70 70
Tendencia .................... Estable Estable Estable Alza Alza Sube Alza

Otros precios:

Utilización 
de subproductos 
agrarios 
como pienso

En el «Boletín Oficial del Esta
do» del pasado 18 de septiembre ha 
aparecido una orden del 3 de sep
tiembre por la que se regula la con
cesión de estímulos para fomentar 
la racionalización del consumo de 
piensos y el empleo de recursos in- 
frautilizados en alimentación ani
mal.

En el preámbulo de la orden se 
dice que durante las últimas cam
pañas de carnes, con la finalidad 
de reducir los costes de producción 
y propiciar una mejora de la es
tructura productiva de las explota
ciones de rumiantes, se ha mante
nido una línea de ayudas y estímu
los para la introducción y fomento 
del empleo en la alimentación de 
ganado de subproductos agroin- 
dustriales, cuyas normas de funcio
namiento han sido reguladas por 
sucesivas resoluciones del FORP- 
PA.

La experiencia recogida desde 
entonces evidencia una respuesta 
positiva del sector ganadero para 
introducir y aumentar la utiliza
ción de estos productos. Pero al 
propio tiempo se ha constatado 
también la existencia de dificulta
des instrumentales en un sector de 
explotaciones que por su dimen
sión modesta y su falta de equipa
miento y de capacidad de gestión 
no han podido acceder con facili
dad a la línea de ayuda, que ha 
sido utilizada con mayor intensi
dad por las explotaciones más evo
lucionadas. Para intentar raciona
lizar el empleo de piensos y poten
ciar estos productos se ha dictado 
la siguiente orden.

En la misma se fija que recibi
rán subvenciones tanto los propie
tarios de explotaciones como el 
transporte de estos subproductos y 
las fábricas de pienso que firmen 
convenios con el Ministerio de 
Agricultura para preparar piensos 
fibrosos. Los subproductos a los 
que se aplicarán las subvenciones 
serán los siguientes: salvado de 
arroz, pulpa de aceituna, pulpa de 
uva, harina de pepita de uva par
cialmente decorticada, hoja de oli
vo desecada, paja de cereales hi- 
drolizada y harina de girasol...

Estos productos podrán presen
tarse bajo la forma de harina, en 
gránulos o en pastillas, y podrán 
estar sin melazar o melazados.

Moratorias y 
exención de pago 
por daños 
originados 
por la sequía

En el «Boletín Oficial del Esta
do» del pasado día 15 de septiem
bre se ha publicado un decreto ley 
sobre la concesión de moratorias y 
exención de pago por daños origi
nados a causa de la sequía. En el 
mismo se fija una moratoria de un 
año en el pago de las cuotas y re
cargos de la contribución territo
rial rústica y pecuaria y en las cuo
tas por jornadas teóricas de la Se
guridad Social Agraria.

Para beneficiarse de la morato
ria, los daños causados en las ex
plotaciones agrarias deberán exce
der del 50 por 100 de la producción 
media normal en cada comarca 
agraria, o haberse producido, en el 
caso de la ganadería extensiva, una 
pérdida de más del 50 por 100 de 
los recursos pastables medios. La 
certificación de los daños será rea
lizada por las direcciones provin
ciales del Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación.

Avena: A 17,50 en Albacete y 17,10 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, 30 en Guadalajara y 30 en Toledo. Lentejas: A 50 en Cuenca, 65 
en Guadalajara y 65 en Toledo. Alfalfa: A 12 en Albacete, 13 en Ciudad Real, 12 en Guadalajara y 13 en Toledo. Garbanzos: A 80 en Guadalajara 
y 100 en Toledo. Patatas: A 16 en Ciudad Real, 17 en Guadalajara y 16 en Toledo. Porcino selecto: 130 en Ciudad Real, 3.500 en Cuenca, 130 
en Guadalajara y 130 en Toledo. Porcino normal: 127 en Cuenca, 128 en Guadalajara y 125 en Toledo. Añojo: 185 en Ciudad Real, 180 en 
Guadalajara y 340 en Toledo. Conejo: 200 en Albacete, 195 en Cuenca, 173 en Guadalajara y 180 en Toledo. Vino blanco: 129 en Albacete, 135 
en Guadalajara y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 150 en Guadalajara y 140 en Toledo. Aceite oliva: A 180 en Guadalajara y 175 
en Toledo. Leche de cabra: A 35 en Guadalajara. Girasol oleaginoso: A 43 en Albacete y 40 en Ciudad Real. Almendra: A 55 en Albacete. Ajo: 
A 60 en Albacete. Mimbre: A 65 en Cuenca. Pimiento: A 15 en Toledo. Tomate: A 8 en Toledo. Alcohol destilado: A 132 en ALbacete y 130 

, ¡sino oled0, Centeno: A 17,50 en Albacete y 18 en Toledo. Azafrán: A 85.000 en Cuenca y 69.000 en Toledo. Champiñón: A 78 en Albacete y 
• í Cuenca. Manzanas: A 22 en Albacete. Cebolla: A 6 en Albacete, 6 en Ciudad Real y 10 en Toledo. Melón: A 12 en Ciudad Real. 
" * "recios facilitados por la Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Delegado y redactor-jefe
Enrique Monsalve

Redacción y administración: 
Calle Armas, 6 

teléfonos 211150, 58, 62
En Talavera:

Redacción, calle Sol, 25, 
teléfono 806216. 

Administración, teléf. 801887
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Treinta y seis millones de pesetas 
cuesta mantener las bibliotecas públicas 
y los bibliobuses de la provincia
Prestar un libro exige un gasto de cien pesetas por cada lectura que se efectúe

¿Cuánto nos cuesta a los contribuyentes mantener 
las bibliotecas públicas de la provincia de Toledo y 
los bibliobuses que recorren algunas de sus comar
cas?

Según la última memoria publicada por el organis
mo oficial competente, alrededor de 36 millones de 
pesetas al año. Tanto esta cifra como la memoria 
corresponden a 1980, lo que quiere decir que desde 
entonces acá probablemente se habrá registrado un 
notable incremento. ¿Es mucho? ¿Es poco? Cuando 
se trata, como en este caso, de valores culturales, no

Las bibliotecas públicas 
de la provincia

Dejemos al margen la Biblio
teca Pública de Toledo, de la 
que nos ocuparemos otro día. El 
presupuesto del Centro Coordi
nador de Bibliotecas del año 
1980 fue de 33.546.788 pesetas, 
cantidad a la que hay que añadir 
unos 2.500.000 pesetas que su
ponen más o menos los sueldos 
de los conductores de los cuatro 
bibliobuses. consumo de gasoli
na y canon de establecimiento. 
Redondeando la suma salen los 
36 millones citados con los que 
se atiende a las remuneraciones 
del personal, material de oficina, 
calefacción, luz, limpieza, adqui
sición de libros y revistas, publi
caciones, etcétera, tanto de los 
cuatro bibliobuses que atienden 
a los pueblos de La Sagra, La 
Jara y la Mancha como de las 
dieciocho bibliotecas públicas 
existentes en Alcaudete, Belvís, 
Consuegra, Corral de Almaguer, 
La Guardia, Madridejos, Los 
Navalmorales, Ocaña, Puebla de 
Almoradieí, Puebla de Montal
bán, Puente del Arzobispo, 
Quintanar, Santa Cruz de la 
Zarza, Sonseea, Talavera, Tem
bleque, Villacañqs y Los Yébe
nes. La población atendida por 
las dieciocho bibliotecas de los 
pueblos citados es de 157.886 
habitantes y los servidos por los 
bibliobuses son 127.185. En to
tal, 285.071 personas. Vista la ci
fra así, la perspectiva es hala
güeña; si descontamos los niños 
pequeños, los enfermos que no 
pueden leer, los analfabetos 
adultos, etcétera, resulta que ca
si la totalidad de la provincia 
está atendida, es decir, casi to
dos los toledanos tienen un libro 
a mano si quieren leerlo.

No se sabe cuántas personas 
se benefician de las bibliotecas

Pero la cosa no parece tan cla
ra ni tan optimista cuando ahon
damos en el tema. Entonces se 
llega a una conclusión que nos 
sume en la más absoluta incerti
dumbre: resulta que no sabemos 
—en el Centro Coordinador de 
Bibliotecas tampoco lo saben— 
cuántas personas se benefician 
de tantos millares o centenares 
de millares de libros como espe
ran alineados en los estantes de 
las bibliotecas o de los bibliobu
ses que recorren casi diariamente 
los caminos de nuestra provincia. 
¿Por qué? Pues porque en la me
moria citada se nos informa de 
que son exactamente 368.290 los 
lectores que en un año se han 
acercado a los centros, ambulan
tes o no, a pedir un libro; pero 
cuando un tanto impresionados 
por esa cifra aue nos parecía ex
cesivamente elevada hemos pre
guntado al Centro Coordinador 
se nos ha explicado que no co
rrespondía a las personas dife
renciadas que han utilizado sus 
servicios, sino a los actos de lec
turas formalizados en las papele
tas de solicitud de libros. Dicho 
de otro modo, que si una persona 
ha ido a la biblioteca pública de 
su pueblo o al bibliobus cien ve
ces al año a pedir un libro, en las 
estadísticas esa persona, por un 
prodigioso efecto multiplicador, 
se ha convertido en cien perso
nas; ésta es al menos la impresión 
que el profano en estas materias 
saca cuando lee consignada la ci
fra de 368.290 bajo el título lite
ral de «lectores». Pero hay más. 
Aun dando por bueno este núme
ro de 368.290 lectores, resulta 
que si dividimos los 36 millones 
que nos cuesta al año el Centro

es fácil responder ni en un sentido ni en otro, pero 
si pensamos que según las estadísticas publicadas 
prestar un libro a una persona que lo podrá retener 
en su poder unas horas o unos días cuesta unas cien 
pesetas, vista la cosa así, bajo una impresión sim
plista y de urgencia, el coste del servicio parece un 
poco exagerado, sobre todo si se tiene en cuenta que 
probablemente nos habremos quedado muy cortos al 
señalar esa cifra de las cien pesetas. Nos explicare
mos.

Coordinador de Bibliotecas entre 
los dichos lectores resulta algo 
sorprendente; prestar un libro a 
una persona cuesta unas cien pe
setas. Y puede darse el caso de 
que ese mismo libro se preste a 
esa misma persona cinco o seis 
veces.

Cierto que hay algo que añadir 
para que esto no resulte una ver
dad a medias, y es que más de la 
tercera parte del presupuesto, ca
si trece millones y medio de pese
tas, se emplea en adquirir nuevos 
libros que aumentan los fondos y 
que sirven para ulteriores lectu
ras en años venideros como sir
ven los adquiridos en años 
anteriores. Hay que advertir, sin 
embargo, que de poco vale tener 
millares o millones de libros si los 
lectores de esos libros son esca
sos. Y nos da la impresión de que 
en Toledo y su provincia la des
proporción es extraordinaria
mente alarmante.

Conocemos la abnegada labor 
de cuantas personas trabajan en 
el Centro Coordinador, comen
zando por la que hasta hace poco 
ha sido su directora, Julia Mén
dez Aparicio, y terminando por el 
último empleado, y no quisiéra
mos que se interpretase torcida
mente este comentario. Ellos tra
bajan y trabajan bien desde hace 
muchos años. Pero al margen de 
sus esfuerzos quedan en pie dos 
incógnitas que quisiéramos se 
nos aclarasen. Son éstas:

Primera. ¿Cuántas personas se 
benefician cada año en la provin
cia de Toledo de los servicios de 
las bibliotecas públicas y de los 
bibliobuses?

Segunda. ¿Cuánto le cuesta al 
Estado, es decir, cuánto nos cues
ta a los contribuyentes cada lec
tura o cada prestación de libro?

Luis MORENO NIETO

Sonseca________________________ ___

Son casi 1.500 los alumnos 
matriculados
en el colegio de San José
SONSECA. Elias Cano Saavedra

Han dado comienzo las clases de EGB en su ciclo inicial, medio y superior 
en el colegio público San Juan Evangelista. Crecemos conveniente en este 
comienzo de curso que el director del mismo, José Aguado Ventas, mantuviese 
una conversación con nosotros sobre el aspecto escolar. Le preguntamos el 
tiempo que lleva de director en el centro.

— Llevo de director desde noviembre de 1977, es decir, cerca de cinco añosr
—¿Han evolucionado para bien o para mal las condiciones sociales, econó

micas y educativas en estos años?
— Es muy difícil en pocas palabras resumir la evolución de esas situaciones 

en la localidad. En el aspecto social hay factores positivos y negativos. Entre 
los negativos encuentro el creciente deseo de la juventud de participar en 
juergas y diversiones. Entre los positivos, creo que han mejorado ciertas 
actitudes de solidaridad, de generosidad y de convivencia entre los vecinos y 
jóvenes. Respecto a la situación económica, es un reflejo de la situación geneial 
del Estado español. Por primera vez han surgido problemas de falta de empleo. 
En cuanto a la actividad económica general, industrial, agrícola, etc., pienso 
que el pueblo continúa progresando, aunque, como consecuencia de esta crisis 
antes mencionada, la rapidez de progreso es más lenta. En lo educativo es 
mucho más complejo poder opinar con pocas palabras. Creo que el profesorado 
se está actualizando, o por lo menos gran número de profesores, y mejorando 
sus métodos educativos. En cambio, hay numerosos alumnos que están per
diendo interés por la escuela y la educación. Este aspecto, como es obvio, es 
negativo, pero los que consiguen mantener cierto interés por el trabajo escolar 
creo que mejoran en su formación a nivel general.»

— ¿Cuántos son los matriculados en el centro en este curso?
— El número de alumnos matriculados para el presente curso es de 1.485. 

El número de aulas con que contamos para la actividad escolar es de 46, de 
las que ocupamos 43. El estado de su conservación es variado: 18 aulas están 
prácticamente nuevas, y por lo tanto, bien cuidadas y conservadas; otras ocho 
aulas son muy antiguas, pero también están en buen estado, y otras 16 están 
peor conservadas, debido a que el Ayuntamiento agota las consignaciones 
dedicadas a los colegios por los numerosos gastos que le suponen y no pueden 
atenderlos todo lo bien que desearían.

—¿Qué problemas reporta tener al alumnado repartido en distintos edifi
cios escolares, algunos de ellos bastante distantes entre sí?

—Los problemas fundamentales son para la dirección y organización del 
centro. Pero en otros aspectos, como por ejemplo en el orden y conservación 
de clases, es más conveniente que estén separados por grupos, porque de esa 
forma hay menos masifícación de alumnos y menos problemas de disciplina,

—¿Qué profesorado imparte las clases en el centro?
—Entre los profesores que imparten las diferentes materias en el centróla 

mayoría son profesores de EGB destinados con carácter definitivo en él. Son 
unos 34, y el resto son profesores provisionales y la enseñanza de la religión 
en la segunda etapa está a cargo de los sacerdotes y religiosos de la parroquia.

—¿Está contento con la colaboración y la labor docente de su profesorado?
—En esto es muy delicado opinar. Con sinceridad diré que, con algunos 

profesores, por su entusiasmo y su competencia, estoy extraordinariamente 
contento y agradecido. Con otros estoy francamente disgustado. Eso en lo 
relativo a su colaboración; en cuanto a la labor docente también son muy 
variados los resultados. En ciertas materias o en ciertos niveles, el resultado 
es francamente bueno; sin embargo, en otros deja mucho que desear.

—¿Están los padres de los alumnos constituidos en asociación?
—Sí, pero el número de ellos es muy reducido y supone un 15 o un 20 por 

100 del total de los padres de los alumnos del colegio.
—¿Cómo colabora esta asociación en la gestión del colegio?
—Los miembros de la asociación de padres actúan con mucha responsabili

dad e interés en las cosas que afectan a formación e instrucción de sus hijos. 
Colaboran lo que les es posible, pero tienen una limitación importante: la falte 
de bienes económicos para hacer aportaciones que resultaran más eficientes en 
la marcha del centro. A pesar de ello, tienen en marcha un proyecto que 
esperamos sea una realidad inmediata, de construir un aparcamiento para 
bicicletas en uno de los edificios escolares y la instalación de unas vallas par» 
separar los campos de deporte del resto del colegio.

■11 ............  un agenda provincial toledana
Toledo, hoy

EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.) —Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.—Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.

• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.1—Obras de Fernando Mata. La
borables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas; festivos, de 12 a 14 horas.
• Palacio de Fuensalida.—Pintura 
de reciente ingreso en el museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.) — Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas; lunes, cerrado.

• ban Pedro Mártir, tcaue cíe >an 
Ramón.)—Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas; lunes, cerra
do.
• Palacio de Benacazón.—Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

TORRIJOS
A LAS 9:
• Plaza de toros.—Festival de las pe
ñas.
A LAS 12;
• Plaza de España.—Espectáculo in
fantil.

A LAS 17:
• Becerrada para los aficionados de 
las peñas taurinas.

A LAS 23-
• Plaza de España.—Baile popular.

Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Davina, hija de An

drés García y Concepción Sánchez; 
Daniel, hijo de Mariano Muñoz y 
Angela Naranjo; David, hijo de Is
mael Martín de San Pablo y María 
Luisa González; Antonio, hijo de 
Antonio Ortiz y Sandalia Casas; Da
vid, hijo de Santiago Rodríguez y 

í Mercedes López; Luis, hijo de Luis 
' Pérez y Ernestina Calderón; Cristi

na, hija de Vicente Lucas y Bernar
da Rodríguez; Angel, hijo de Angel 
Braojos y María del Carmen Tello; 
Sergio, hijo de Angel Fernández- 
Marcote y María Engracia Prados; 
Roberto Carlos, hijo de Serafín Her
nández y Eugenia Victoria del Pra
do.

Matrimonios: Rafael Ortiz Suizo 
y Rosa María Gamero Morales.

Defunciones: Rafaela Gamboa 
Gutiérrez, de setenta y nueve años.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 7 y 9,30: «Santísimo Moisés», 
con Dudley Moore. Mayores de 14 
años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,30 y 
8,45: «El tigre de los siete mares». A 
las 7,15 y 10,30; «Lili». Todos los 
públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Jueves cerrado 
por descanso del personal.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Una prima en la bañera», de Jaime 
J. Puig. Mayores de 18 años.

Horario de trenes-
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Farmacias------
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—¿ 
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).
TALAVERA

María Luisa Llano Blanco.— Joa
quina Santander, 23. Teléfono 
802787.

Cupón pro ciegos-
Número premiado ayer877 ]

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05- 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A). -

________________Toledo, ayer.__________
23 de septiembre de 1525: El 

edicto de Toledo contra los 
alumbrados
El arzobispo de Sevilla, 

Alonso Manrique, gran admira
dor de Erasmo, nombrado in
quisidor general en 1523, fue 
admitiendo todas las denuncias 
que se hacían sobre los sirvien
tes de los Villenas y de los Enrí- 
quez.

Sobre los conversos de la cla
se media, sobre los sospechosos 
de Escalona, también se consi
deraba dentro del grupo al anó
nimo escritor del Lazarillo.

El lamoso edicto del 23 de 
septiembre de 1525 era tan sólo 
un centón de denuncias organi
zado para eliminar a elementos 
que se juzgaban, peligrosos en 
aquella revolución religiosa y 
social que rodeó al emperador 
en sus primeros años del man
do.

Fue un refinado instrumento 
para encartar a figuras tan en
cumbradas como Iñigo de Loyo- 
la y Juan de Avila. El edicto 
leído en las iglesias toledanas 
año tras año acabó por hacer 
más patente su engaño.

Clemente PALENCIA

------ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 25,9 gra

dos a las 16,15 horas; mínima, 14,5 
grados a las 7,50; a las 14 horas: 23 
grados. Humedad relativa del aire: 
41 por 100. Presión atmosférica: 
720,1 milímetros. El día transcurrió 
con nubosidad variable y viento mo
derado de componente Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 8,04 horas; se pone a las 
20,12. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 14,05; se 
pone a las 22,52. Fase lunar: luna 
nueva.

NOTA: Hoy, día 23 de septiem
bre, a las 8,46 hora solar, comienza 
el otoño.

Horarios de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos). j

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo ’
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,.

14, 17, 19,30.
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Ciclismo

II Vuelta Ciclista Ciudad de la Cerámica

Ramis puso el espectáculo

y Sanz se llevó el título
También se disputó el IV Trofeo de Ferias

Ha finalizado la II Vuelta Ciudad de la Cerámica, organizada por 
। yej0 Club de nuestra ciudad, en colaboración con el Ayuntamiento 

v otras firmas comerciales. La etapa que sirvió como clausura de 
esta II Vuelta resultó muy disputada, pues se decidió al «sprint». El 
ganador de esta última etapa fue Luis Martín, que se impuso en un 
apretado «sprint» a Juan Carlos Casero y Manuel García. El corre
dor del equipo Alcalá-Alcobendas invirtió un tiempo de 56 minutos 
y 25 segundos.

El ganador de la Vuelta ha si
do el corredor madrileño del 
Club Ciclista Torrejón Manuel 
Sanz, que ha invertido un tiempo 
de 9 horas, 36 minutos y 49 se
gundos en recorrer los 300 kiló
metros de los que constaba esta 
II Vuelta Ciudad de la Cerámica.

El gran perdedor de esta edi
ción ciclista ha sido el mallorquín 
Guillermo Ramis, que ha sido el 
corredor que ha puesto la calidad 
y la emoción con las que ha con
tado la II Vuelta Ciclista talave
rana. Pero un corredor que ha 
dado los atractivos principales a 
una edición como ésta no podía 
marcharse a Mallorca solamente 
con la insatisfacción de no haber 
quedado líder de la Vuelta. Así, 
Guillermo Ramis ha conquistado 
el subcampeonato en la clasifica
ción general, la primera posición 
en el Premio de la Montaña, el 
liderato en la clasificación de me- 

‘ “tas volantes, el premio a la esca
pada más larga, el trofeo de las 
metas secretas y por último obtu
vo el primer premio de la combi
nada por puntos.

Los resultados fueron los si
guientes:

Clasificación de la etapa

1, Luis Martín (C. C. Alcalá- 
Alcobendas); 2, J. Carlos Casero 
(G. D. Sanse), y 3, Manuel García 
(C. C. Torrejón), todos en 56 mi
nutos, 25 segundos.

Clasificación final 
de la Vuelta

1, Manuel Sanz (C. C. Torre
jón), 9 horas, 36 minutos, 49 se
gundos; 2, Guillermo Ramis (C. 
C. Llubi), 9-40-55; 3, José Rodrí
guez (C. C. Torrejón), 9-42-48; 4, 
Pedro García (P. D.), 9-44-33; 5, 
Santiago López (P. D.), 9-44-41; 
6, Emilio Mundarra (C. C. Torre
jón), 9-51-16; 7, Francisco Gutié
rrez (C. C. Nieves), 9-51-59; 8, 
Marco Pascual (C. C.Torrejón), 
9-52-11; 9, Manuel García (C. C. 
Torrejón), 9-53-24; 10, Rafael 
López (G. D. Sanse), 9-53-39.

Premio de la montaña

1, Guillermo Ramis, 24 puntos; 
2, Manuel Sanz, 16; 3, José Ro
dríguez, 15.

Premios de las metas volantes
1, Guillermo Ramis, 11 puntos; 

2, José Rodríguez, 10; 3, Manuel 
García, 9.

Combinada por puntos
1, Guillermo Ramis, 30 puntos; 

2, Manuel Sanz, 27; 3, Manuel 
García, 27.

Premio a la escapada más 
larga

Guillermo Ramis (45 kilóme
tros).

Clasificación general 
por equipos

1, Club Ciclista Torrejón; 2, 
Grupo Deportivo Sanse; 3, Club 
Ciclista Nieves.

IV Trofeo Ferias de Talavera

También en la jornada del do
mingo el Velo Club Ciudad de la 
Cerámica organizó el IV Trofeo 
Ferias de Talavera para las cate
gorías promesas, infantiles y ale
vines.

En la categoría alevín disputa
ron la prueba una totalidad de 
diez corredores, quedando vence
dor Juan Carlos Machín; José 
Luis Aviles quedó en segunda po
sición, y el tercer puesto fue para 
Angel Sánchez.

Quince fueron los corredores 
que disputaron la prueba en la 
categoría promesas, que dio como 
vencedor a Pablo Machín, segui
do de Miguel Angel Gonzalo y de 
Juan Carlos Rodríguez.

En la categoría infantil se con
tó con dieciséis corredores, de los 
cuales resultó campeón Constan
tino Pardo, quedando subcam
peón Pedro Herrero, y Antonio 
Salvador en tercera posición.

E. JIMENEZ

Adiós a la Copa del Rey en beneficio de los madrileños (1-1)

El Talavera empató con el Alcalá, 
pero perdió con el árbitro
Bernabéu falló un penalty y el árbitro no pitó otro clarísimo, además de 
anular un gol al Talavera injustamente

Campo municipal de deportes El Prado. Segundo 
día de feria en Talavera; coincidencia con corrida de 
toros y alrededor de dos mil cien espectadores en las 
gradas. Tarde soleada y templada. Segundo partido de 
la eliminatoria de la Copa del Rey.

Resultado: Talavera C. F., 1; R. S. D. Alcalá, 1.
Talavera: Aguiar, Juan, Anero, Iglesias, Benito, 

Quique, Bernabéu, Quiñi, Ayúcar, Martínez y Pérez 
González. En la segunda parte, minuto diez, Marco 
Antonio suple a Ayúcar, y tres minutos más tarde, Del 
Rivero a Pérez González, ambos por lesión.

Alcalá: Higes, Vara, José María, Tejado, Robles, 
Chemari, Javi, Pepín, Sebas, Domenech y Toni. En el 
minuto trece Miguel sustituye a Javi, lesionado, y en 
el minuto treinta y cuatro del segundo tiempo, Ramí
rez hace lo propio con Toni.

Arbitro: Colegiado andaluz Benjumea Duarte, auxi
liado por los señores Medina y Escobar. Nefastos. Se 
dejaron ir el partido de las manos de la forma más 
tonta que imaginarse pueda, equivocando la señaliza
ción de las faltas, ignorando entradas merecedoras de 
expulsión por parte visitante, sobre todo, y pasando 
por alto una falta máxima de libro de que fue objeto 
Martínez en el minuto treinta de partido, con empate 
a cero en el marcador. En el primer tiempo barrió en 
beneficio del Alcalá, y ya en el segundo no supo ni 
coger la «escoba». Sólo hubo tarjetas Para Martínez, 
Benito, Miguel, Vara y Toni, aunque debió mostrar 
alguna más.

Goles: 0-1. La primera jugada de ataque peligrosa 
del Alcalá; balón largo para Pepín, que lucha con 
Anero y le hace falta, se lleva el cuero y marca ante la 
salida de Aguiar.

1-1. Minuto setenta y dos. Jugada de Quique dentro 
del área, que cuando quiere revolverse es trabado por 
Chemari. El penalty lo tira el propio Quique, y esta
blece el definitivo empate.

Un árbitro de feria

Talavera vive esta semana días feriales y, desafortu
nadamente para el conjunto blanquiazul, representati
vo del fútbol de nuestra ciudad, un árbitro digno del 
más cómico de los espectáculos feriales fue el designa
do para dirigir el partido de vuelta correspondiente a 
la primera eliminatoria de la Copa del Rey ante el 
Alcalá. Sólo por el mal arbitraje del señor Benjumea 
Duarte, unido a la escasa suerte de que disfrutaron los 
hombres de Carlos Martínez, a esta hora hay que 
hablar de un empate a un gol al término del partido, 
con lo que el resultado de la eliminatoria queda en un 
contundente 5-2 a favor de los madrileños, y con ello 
el Talavera dice adiós a la recién estrenada competi
ción del «k. o.». Un resultado tan injusto como desca
balado fue el arbitraje del señor Benjumea, al que 
Dios dé más suerte en sus próximos compromisos, 
porque si no va «dado» y a lo peor organiza más de un 
«espectáculo» allí donde los dirigentes del Colegio de 
Arbitros le designen.

Calificada ya como, a nuestro juicio, merece la labor 
del colegiado, pasamos a lo que fue el partido, aunque 
sea difícil sustraerse a narrar lo que sobre el terreno 
de juego pasó ayer en el Prado sin citar al trencilla. 
Salió el Talavera en el primertiempo dispuesto a de
mostrar que lo del primer partido en Alcalá fue un 
mero accidente y que se podía dar la vuelta al marca
dor a poco que la suerte sonriese. La ausencia de 
Conde, lesionado, en el equipo inicial suponía un han
dicap de principio, pero Carlos Martínez la subsanó 
poniendo en juego un centro de campo netamente 
ofensivo, con Quique, Bernabéu y Quiñi, que apenas 
dio opción a sus oponentes a jugar el balón. En el 
primer minuto, primer remate a puerta, obra de Ayú
car tras centro de Quique. Cinco minutos después el

propio Quique centra bombeado y el portero madrile
ño inicia lo que a la postre sería una fenomenal actua
ción. En el minuto nueve una pared de Iglesias y 
Ayúcar acaba con tiro de aquél. Un minuto después 
Robles intercepta con la mano, involuntariamente, 
una jugada de ataque dentro del área del Alcalá. En 
el catorce, Quiñi empalma fuera un excelente servicio 
de Quique. En el 25, Ayúcar remata de cabeza al poste 
y Martínez empalma el rechace, despejando Higes 
desde el suelo. En el 30, Martínez es derribado en el 
punto de penalty cuando iba a rematar y el árbitro 
deja seguir el juego. En el 41, Iglesias, solo, dispara a 
gol y salva Higes como puede. En la siguiente jugada, 
Quiñi pasa al hueco y Quique empalma a la red, pero 
el linier invalida el tanto por fuera de juego del blan
quiazul. Y en el 45, un contraataque de Quiñi, con 
pase a Quique, termina en centro, que remata comple
tamente solo Pérez González muy desviado.

Y el Alcalá? Pues defendiéndose como podía ante el 
acoso blanquiazul, aderezado con un excelente fútbol, 
quizás un tanto deslavazado por las primas lógicas de 
marcar y aliñado con los múltiples errores del árbitro, 
que pasaba de entradas duras por parte visitante y 
cortaba —lo intentaba por lo menos— el ritmo a los 
locales, sancionando faltas que no eran e ignorando las 
más claras. Pudiéndose haber ido con toda justicia al 
vestuario con un 2-0 favorable, el Talavera no consi
guió desequilibrar la balanza y el segundo tiempo ya 
fue mucho menos movido que el primero y la calidad 
del fútbol bajó de tono. Como el árbitro se inhibía a 
la horae sancionar el juego violento, los talaveranos 
quisieron en ocasiones tomarse la justicia por su mano 
y el fútbol salió perdiendo. El Alcalá no había llegado 
a puerta ni una sola vez, y una vez que lo hizo marcó 
su gol en una jugada tonta de Anero, que nunca debió 
dejar al delantero irse con el balón controlado.

El Talavera siguió echándole garra y coraje al juego, 
Quique y Quiñi siguieron empujando hacia adelante y, 
aunque para entonces Pérez González y Ayúcar ya no 
estaban sobre el campo —sustituidos por Del Rivero 
y Marco Antonio, el más reciente fichaje talaverano—, 
los blanquiazules volvieron a la carga sobreponiéndose 
al mazazo de Pepín y a la lucha cuerpo a cuerpo que 
quisieron imponer los madrileños. Antes el árbitro 
había desentonado nuevamente al anular el gol de 
Pérez González cuando a cabezazo de Quique se le 
había escapado el balón al portero, estimando juego 
peligroso.

Bernabéu dispondría de una excelente ocasión para 
empatar al lanzar un penalty con que Benjumea Duar
te sancionó una mano de Miguel en su area. Pero el 
jugador talaverano lanzó sin ^convicción a la madera y 
luego fuera. Quique siguió erre que erre entrando por 
su extremo y en una ae esas jugadas cayó en el área; 
fue zancadilleado, le echó un poquito de teatro y otra 
vez penalty. Este sí lo materializó Quique en el tanto 
que igualaba el marcador. Quedaban dieciocho minu
tos, suficientes en día inspirado, pero insuficientes 
totalmente cuando la suerte se tiene de espaldas. Mar
co Antonio, que había salido por Ayúcar, intentó el 
tiro en un par de ocasiones, pero Higes estaba tranqui
lo y seguro y el marcador no se movería. Empate a 
uno, pues, al final y el Talavera apeado de la Copa del 
Rey por el Alcalá. Al término del encuentro los juga
dores olvidaron sus guerras y se saludaron deportiva
mente y en paz, a pesar de que, como consecuencia del 
arbitraje del señor Benjumea, los ánimos se habían 
calentado y se podía presumir un final más borrasco
so. El Talavera dijo adiós a la Copa del Rey, sí, pero 
demostrando que sabe jugar al fútbol y poniendo con
tra las cuerdas a unos rivales que en el anterior parti
do ya habían sacado una notable diferencia.

Pedro A. ROSADO

Atletismo__________________________________________ —--------

El cursillo de monitores comenzará
mañana viernes

En la tarde del viernes, con la presencia de los 
entrenadores nacionales de atletismo, que trabajan 
®ny directamente con el atletismo provincial, así co- 

la presencia de algunos de los directivos de clubs 
provinciales, se celebró una reunión para explicar las

directrices que tendría la segunda fase del plan de 
promoción del atletismo, que financia la Diputación 
Provincial, así como para concretar la organización del 
curso de monitores que se tiene previsto celebrar en 
nuestra capital.

B directivo Clemente Veláz- 
J®?» encargado de la parte divuL 

de este plan, explicó a los 
«enicos y clubs asistentes la idea 
í* ^je se basa esta segunda fase 
parolar al mayor número de es- 
/^res, sean de la parte que sean, 
¿“^tengan inquietudes por practi- 
¡5 ^Pecialidades atléticas tan po
ta comunes y desarrolladas como 

y lanzamientos) y la posi- 
la Air camo realizarlo, aunque

palabra la tenían los téc- 
do)8 u Presentes, eso sí, tenien- 
pnJ.a ’°ea de que durará todo un 

escolar.
a on* presentes, instados 
bife k es®ozaran la idea básica so- 
u basarían su planeamien- 
-^•cieron ver la necesidad de es-

® Que el volumen de las ins
ola la68’ cuy° plazo termina el 

* de octubre, y que una vez

conocido, poder distribuir en gru
pos de trabajo los diversos practi
cantes (previa realización de los 
«test» convenientes para encuadrar 
a cada uno en la especialidad de 
acuerdo con sus características y 
aptitudes), aunque, ante la insis
tencia de alguno de los técnicos, no 
serán solamente los saltos y lanza
mientos las especialidades hacia 
las que se dirigirán los inscritos, 
sino que también podrán hacerlo 
hacia la velocidad y vallas, sí bien 
se condicionará mucho este paso, 
dado que los atletas de esas edades 
se inclinarían rápidamente hacia 
estas especialidades, aparentemen
te más cómodas e indudablemente 
más extendidas, tesis que mantuvo 
el entrenador Gabriel Hernández. 
El también entrenador Manuel Vi- 
nuesa manifestó que de todas for

mas no era muy conveniente obli
gar a los chicos de estas edades a 
realizar una especialidad determi
nada, sino ser flexible dentro del 
encauzamiento.

A continuación se trataron los 
pormenores del próximo a celebrar 
curso de monitores.

Carreras: Gabriel Hernández 
Zapardiel, doce horas.

Saltos: Jaime Coll y Manuel Vi- 
nuesa, doce horas.

Lanzamientos: Jaime Coll y Ma
nuel Vinuesa, doce horas.

Anatomía y Fisiología: R. Orte
ga, una hora.

Sistemas y planes de entrena
miento: Martín Velasco Martín, 
tres horas.

Atletismo femenino: aún sin de
terminar, una hora.

Total: 41 horas.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA: MA

GISTRADO-JUEZ DE PRIMERA INS
TANCIA DE TOLEDO Y SU PARTIDO

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el número 300 
de 1982, se sigue expediente de dominio, a instancia de doña 
ISIDORA PUÑAL PANTOJA, mayor de edad, viuda, sin profesión, 
y vecina de Bargas, sobre inmatriculación de la siguiente finca 
urbana:

«Una casa, sita en el pueblo de Bargas, y su calle del Pardo, 
núm. 21, que linda por la derecha entrando con Máximo Moreno 
Gutiérrez, por la izquierda con Feliciano de Dios Puñal y Máximo 
Gutiérrez, y por el fondo con Máximo Moreno Gutiérrez, con 
extensión superficial de ciento cincuenta metros cuadrados, cuyo 
inmueble consta de patio, portal, cocina, dos habitaciones y 
cuadra con servicios.»

En dicho expediente se ha acordado citar a las personas ignora
das a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada, para que 
dentro del término de diez días puedan comparecer ante este 
juzgado a alegarlo que a su derecho conviniere, bajo apercibimien
to de que de no verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere 
lugar.

Dado en Toledo, a veinte de septiembre de mil novecientos 
ochenta y dos.— EL SECRETARIO.
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CP Asland: La nueva imagen del equipo
Los dirigentes del Club Poli- 

deportivo Asland se han deci
dido este año en levantar la 
sección de fútbol, que estaba a 
un nivel muy bajo. La pasada 
temporada, el equipo fue de 
mal en peor, ocupando los últi
mos lugares de la tabla. Para 
que este año no se repita la 
historia, todo el equipo ha sido 
remodelado: se cambió al en
trenador, y, más tarde, a todos 
los jugadores: sólo hay tres de 
ellos que siguen perteneciendo 
al club.

El resto, nuevo y proceden
tes de equipos del Club Atléico 
de Madrid. Vayamos uno por 
uno:

Entrenador: Alfonso García 
Gambín, procedente del Atléti
co. Es la piedra clave de toda la 
innovación de la plantilla y 
piensa que con el equipo que 
ha formado pueden aspirar al 
ascenso o al menos conseguir 
un brillante papel a lo largo de 
la temporada.

Porteros: Miguel Angel, de 
dieciocho años y procedente 
del club rojiblanco madrileño. 
Lozoya, también procedente 
del Atlético. Tiene diecinueve 
años.

Defensas: Robledo, de die
ciocho años y procedente del 
mismo club rojiblanco. Castro, 
también procedente del Atléti
co. Tiene dieciocho años.

Del Campo, procedente del 
Atlético de Madrid. Cuenta con 
dieciocho años de edad.

David. Veintitrés años. Jugó 
en el Asland la pasada tempo
rada. •

Manolo, procedente del Ules- 
cas y es el más veterano del 
equipo, con veintisiete años.

Plaza: Ya ha jugado en el As
land y tiene veintitrés años.

Centrocampistas: Leo. Juga
ba la pasada temporada en el 
Moscardó y tiene veintiún 
años.

José Manuel, de dieciocho 
años y procedente del Atlético 
de Madrid.

Román, también jugaba en el 
Atlético. Tiene diecinueve 
años.

Caño, de diecinueve años y 
procedente del Atlético de Ma
drid.

Delanteros: Angel, proceden
te del Atlético, tiene dieciocho 
años.

Soto, también ex atlético, de 
dieciocho años.

Amador, de dieciocho años y 
proveniente del Atlético de 
Madrid.

Simón, de dieciocho años y 
procedente del Atlético de Ma
drid.

Luis, el más joven del equi
po, tiene diecisiete años y ya 
estaba en el Club de Villaluen
ga la pasada temporada.

Como ven, se ha optado por 
hacer el equipo con gente de 
fuera y muy concretamenta del 
club de Vicente Calderón. La 
media de edad es de diecinueve 
años. Es de esperar que des
pués del gasto que ha acarrea
do esta reconstrucción del 
equipo, éste haga una tempora
da que en nada se parezca a la 
pasada. Pero no sólo eso, sino 
que la afición de Villaluenga 
vuelva al campo a ver a su 
equipo y que en el futuro no 
haya que irse a Madrid para 
hacer un equipo de fútbol: que 
comience a funcionar la cante
ra, porque si no nunca podrá el 
Asland llegar muy lejos.

También la junta directiva 
ha cambiado: desde el verano 
pasado, Juan José Martín Gar
cía está al frente de la entidad.

Alfonso García Gambín

David

Miguel Angel

Manolo

José Manuel

Angel

Simón

Plaza

Luis

Segunda Regional Ordinaria

El Tembleque 
venció 
cómodamente 
al Illescas

En el campo municipal de Illescas 
se celebró el partido inicial de Lie/ 
correspondiente al grupo VII de S 
gunda Regional Ordinaria, entró 
Illescas y Tembleque

Resultado: Illescas, 0; Tembleque 
3. ’

Illescas: Gallardo, García, San An 
Ionio, Ruiz, Martín, Rozalen, Muda" 
rra, Dorado, Alonso, Cervantes v rs* 
rrido. ‘ y a'

Tembleque: Minaya, Juanito, Cu 
rro, Antonio, Javi, Carrascosa I Qa 
rrascosa II, Recio, Méndez, Tomás v 
Alfredo. ¿

Goles: A los siete minutos, al sacar 
Carrascosa I una falta, consigue el 
primero. A los trece minutos, Alfredo 
manda el balón a la red por segunda 
vez. Ya en el minuto cincuenta y nue
ve, Méndez, con un buen cabezazo 
marca el tercero y último tanto del 
Tembleque.

Arbitro: Señor Torija. Bien en lí
neas generales. .

Desde el primer momento, el Tem
bleque salió a ganar el encuentro 
adueñándose rápidamente de la zona 
ancha del campo. En seguida vino el 
primer gol, poco después de que el 
mismo Carrascosa fallara un golabo- 
cajarro.

El Tembleque dominó con bastan
te facilidad la situación, y ya en el 
segundo tiempo se conformó con el 
resultado.

Vicente FERNANDEZ
PINARDO

Cuadranglar de baloncesto 
en Madridejos___________

Quintanareño, 51;
S. D. Ocaña, 38

No muy lejos de las ferias y fiestas 
de Ocaña, la localidad toledana de 
Madridejos celebró las suyas, corres
pondiendo con cortesía al S.D. Ocaña 
de baloncesto, invitándole a partici
par en el torneo cuadrangular de Ma
dridejos.

Ya en las ferias de Ocaña se ha
bían enfrentado los locales y el Quin
tanareño —con amplia victoria lo
cal—, y en este nuevo trofeo volvió a 
emparejarse a los dos equipos. La ex
pedición de Ocaña era corta en nú
mero: sólo siete jugadores pudieron 
acudir, ya que a otros se lo impidió el 
trabajo. Sí presentaba la S.D. Ocaña 
el último fichaje, Juan Antonio, un 
muchacho que promete ser un gran 
jugador. En la primera parte, el Oca
ña, jugando bien, sujetó al potente 
equipo del Quintanareño, que salió 
de la cancha, tras los primeros veinte 
minutos, con dos puntos de ventaja 
(25-23). El mejor jugador fue Julio, 
que consiguió 19 de los 23 puntos del 
Ócaña.

OLCADE

0 fin de semana 
se disputará 
el III Trofeo Diputación 
de Balonmano

El próximo sábado, a partir de las 
ocho y media de la tarde dará co
mienzo el III Trofeo de Balonmano 
de la Diputación Provincial, que píe 
trocina la misma y en el que colaborr 
la Delegación Provincial del CSD.

Tras una semana de gran utiliza
ción del pabellón, con el trofeo Disco
landia que hoy se clausurará con las 
finales, durante el fin de semana ten
dremos este interesante torneo de ba
lonmano en el que participarán l«s 
equipos Trozondos, de Madrid; Ve- 
rinsa, también de Madrid; Jucundia- 
no y CP Angel del Alzázar, estos dos 
últimos de la federación toledana.

Sin embargo, lo que más llama >8 
atención de este trofeo es que P°r 
primera vez desde su organización se 
disputará una categoría femenina, en 
la que participarán CBM Alcorcon y 
el toledano Joma Sport. .

El sábado abrirán el torneo W 
equipos D. Jucundiano y Ven0®8’ 
que disputarán la primera sernih118 j 
Á las ocho se enfrentará Angel 0 
Alcázar y Trozondos. j- de

El domingo, a partir de lasjdiez» 
la mañana, se jugará el partido P8‘“ 
discernir los puestos tercero y cuart]¡ 
Las mujeres se enfrentarán en 
partido único final, a partir de J8® 
once y media, para dar paso posi 
riormente a la gran final del troteo 
su categoría masculina, que se emp 
zará a jugar a las doce y media ae 
mañana.
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0 paciente se recupera en la residencia

Le hicieron un injerto de treinta centímetros 
en la aorta y más de quinientos puntos

Durante la noche del día 10 de 
septiembre, viernes, mientras la 
mayoría de los toledanos estaban 
en sus casas viendo el «Un dos, 
tres...» televisivo, un grupo de ciru
janos de la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud luchaban por 
conservar la vida de un hombre de 
setenta años, Francisco Díaz-Ma
roto Carpintero. La operación se 
trataba ele un «aneurisma de aorta 
torácica rota y con perforación del 
esófago»; un extraño caso, que de 
cada mil vómitos de sangre, ni si
quiera uno es causado por este per
cance. Cuatro horas de operación y 
más de quinientos puntos de sutu
ra son un reflejo gráfico de la inter
vención. Ahora, Francisco, igno
rando la gravedad de su caso, se 
recupera en la residencia y espera 
seguir con su vida de zahori en su 
pueblo natal de La Villa de Don 
Fadrique.

A sus setenta años, Francisco 
Díaz-Maroto presenta una vitali
dad extraordinaria, a pesar de que 
su cuerpo muestra grandes cicatri
ces y es alimentado por sonda. Se 
muestra bastante locuaz y no duda 
en contarnos cómo llegó a la resi
dencia. «Hacía unos días que había 
tenido colitis e infección del vien
tre. Luego se me pasó y me comí 
una pechuga de pollo, que se me 
quedó “atascada” y no iba ni para 
atrás ni para delante. Fui a ver al 
médico del pueblo, y éste fue quien 
me atendió. Comencé a tener vó
mitos de sangre y entonces me hi
cieron un volante para la residen
cia. Me trajeron aquí en un taxi. 
Conforme llegué al hospital me 
atendieron en urgencias y cada vez 
los vómitos eran mayores. Enton
ces empezaron a hacerme pruebas 
de rayos y ya apenas me acuerdo 
de nada más, sólo que me llevaron 
al quirófano.»

Lógicamente, la explicación de 
los miembros del servicio de ciru
gía de la residencia es mucho más

técnica y a veces algo incomprensi
ble para los profanos. Sin embargo, 
amablemente nos la fueron rela
tando paso a paso para que nues
tros lectores pudiesen comprender 
este importante hito de la cirugía 
ocurrido en nuestra residencia sa
nitaria.

«El paciente —nos dice uno de 
los cirujanos que participó en la 
operación— llegó aquí sobre las 
ocho de la tarde del viernes; fue 
atendido en urgencia e inmediata
mente se le sometió a las pruebas 
necesarias para conocer cuál era su 
lesión, ya que venía vomitando 
sangre. Se le hicieron una endosco
pia y unas arterografías. Dos horas 
después era internado en los quiró
fanos para someterle a una difícil 
operación.»

Dicho a las clara, Francisco 
Díaz-Maroto tenía una perforación 
en un aneurisma de la vena aorta y 
su sangre pasaba directamente al 
esófago, por lo que los vómitos de 
sangre eran irremediables. Para 
comprender algo más estos temas 
médicos, uno de los doctores del 
servicio de urgencia nos dijo que el 
aneurisma es una especie de saco 
en la vena aorta, y cuando se rom
pe todo entero, la muerte puede 
ser instantánea. En este caso con
creto, la sangre ya comenzaba a 
pasar al esófago, y si hubiera llega
do a romperse, a estas horas Fran
cisco Díaz-Maroto no estaría vivo.

Una prótesis de treinte 
centímetros

Continuando con el relato de la 
operación, los miembros del servi
cio de cirugía nos dicen: «Práctica
mente la intervención consistió en 
la extirpación del aneurisma y sus
tituir parte de la aorta por una 
prótesis injertada, de unos treinta 
centímetros de longitud, de «dra- 
con», que es un material sintético. 
Aparte del peligro del injerto, la

En este gráfico se aprecia la perforación del aneurisma, por 
donde la sangre pasaba al esófago. Esta era la causa de los 
vómitos de sangre. La operación consistió en extirparle el aneu
risma y sustituirlo por una prótesis injertada de unos treinta 

centímetros. (Gráfico Lara.)
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EXPONE

FERNANDO DE MARTA
¡Ultimos días!

Laborables, de 10 a 2
Festivos, de 12

y de 4 a 8 
a 2

C/ Puerta Llana, 14. Toledo. Teléfono 22 89 23

operación tenía grandes riesgos, 
pues había que cortar práctica
mente todo el riego sanguíneo y la 
aorta tiene derivaciones que llevan 
la sangre a los riñones y a la medu
la espinal. Si estos órganos hubie
ran dejado de recibir sangre, el pa
ciente hubiese sufrido graves con
secuencias. Todo había que hacerlo 
rápidamente y se consiguió.»

Aparte de las dificultades técni
cas de la intervención, había que 
tener en cuenta la edad del pacien
te, setenta años, que ya había per
dido mucha sangre por los vómitos, 
así como la hipertensión lógica de 
su edad.

Por su parte, como ejemplo más 
gráfico de la envergadura del asun
to, tenemos que reseñar que al pa-

de mayor envergadura. A este res
pecto, uno de los cirujanos que 
participó en la operación dijo: «En 
este caso lo peor que se podía hacer 
con el enfermo era trasladarlo de 
Toledo a otro centro, pues debido 
a su edad y pérdida de sangre el 
paciente hubiese fallecido segura
mente.»

Otro dato importante, que da 
más valor a la operación realizada 
en Toledo el pasado día 10, es que 
la misma es muy parecida a la que 
se realizó a finales de agosto en el 
Piramidón de Madrid, en la que 
falleció Eugenio Calleja, al no ha
ber en el centro sanitario médicos 
para operarle y realizar su hijo una 
angustiosa llamada a través de una 
emisora de radio solicitando asis
tencia para su padre.

Francisco Díaz-Maroto ingresó vomitando san
gre y su muerte podía ser instantánea. En dos 

horas, los cirujanos ya estaban operando.
La operación es muy parecida a la que se
realizó en el Piramidón donde pereció el
enfermo. Este anciano, de La Villa de Don 
Fadrique, quiere volver a su pueblo para 

continuar sus investigaciones como zahori

cíente se le han dado más de qui
nientos puntos de sutura, tanto in
ternamente como externamente. 
«Para que se haga una idea —nos 
dicen—, piense que la parte de la 
prótesis hay que coserla punto a 
punto continuo y luego que el en
fermo fue abierto por el tórax y 
abdomen completamente.»

Un éxito conjunto de la 
residencia

En este caso han coincidido va
rios hechos que han demostrado la 
eficacia de los servicios médicos de 
la residencia.

Lo primero que hay que resaltar 
es que en dos horas er paciente fue 
sometido a unas pruebas que re
quieren un alto grado de especiali- 
zación. Así, en la realización de la 
endoscopia participaron activa
mente los servicios de medicina in
terna, y en la arteriografía, los de 
radiología vascular. Igualmente, es 
digno de mencionar que aparte de 
los dos cirujanos que hay de guar
dia, acudieron al centro otros dos 
más que lo hicieron de forma vo
luntaria, al enterarse de la rareza 
del caso clínico y las dificultades 
que presentaba la intervención.

En realidad, éste es un caso muy 
dramático y gráfico, pero que pue
de servir para poner de manifiesto 
el trabajo diario de otros servicios 
de la residencia. Igualmente fuen
tes cercanas al servicio de cirugía 
nos manifestaron que este tipo de 
operaciones es difícil de realizar, y 
por lo tanto hay muchos hospitales 
de nuestro país donde no se hubie
se llevado a cabo, trasladando al 
paciente a otros centros sanitarios

El «tío Francisco», a seguir su 
búsqueda de agua

Como ya hemos dicho, Francisco 
Díaz-Maroto se encuentra bastan
te animado y sigue un proceso po
soperatorio satisfactorio. El nos re
cibió en su habitación de la resi
dencia sanitaria. Cuando le dijimos 
que iba a salir en el periódico se 
puso bastante contento y nos rela
tó algunas de sus peripecias en la 
vida, su quehacer diario, que él es
tá deseando continuar en La Villa 
de Don Fadrique.

«A mí me gusta mucho que ven
gan a acompañarme —nos dice de 
entrada—, estoy muy a gusto ha
blando con los médicos y las enfer
meras. Yo no sabía ni que estaba 
malo, siempre he llevado una vida 
muy normal, he comido de todo. 
Fíjese —apunta—, yo me he harta
do de comer melones, sandías y ga
chas. También me gusta la miste
la.» En este momento interviene en 
nuestra charla uno de los médicos 
que le atendió y nos dice: «El tío 
Francisco me ha enseñado la forma 
de hacer mistela y ya me he prepa
rado una botella.»

«De todas formas —nos dice 
Francisco—, yo le voy a regalar a

Francisco presenta este inme
jorable aspecto tras su dramá

tica operación
este médico una garrafilla de mis
tela añeja que tengo en casa.»

Igualmente, en la conversación 
mantenida con él, nos cuenta que 
ha sido zahori y le gusta irse al 
campo a buscar agua. De todos los 
métodos, él utiliza el del reloj mag
nético, pues considera que da me
jores resultados que el péndulo o la 
típica varita con que siempre se ha 
identificado a estos hombres.

—Señor Francisco, ¿qué tal se 
encuentra tras la operación?

—Gracias a Dios, muy bien; ya 
hemos salido, como quien dice, y 
yo me noto que estoy adelantando 
mucho. De todas formas, yo les di
go a los médicos que no me quiten 
todos estos tubos que tengo pues
tos, pues considero que siempre se
rá mejor que lo hagan después que 
antes, no sea que me vaya a pasar 
algo.

En este momento los médicos 
nos explican que ese día le habían 
quitado la sonda para que pudiese 
orinar, y el paciente nos informa a 
todos que lo ha hecho y no ha teni
do ninguna molestia. Sin embargo, 
el alimento seguirá siéndole sumi
nistrado por esta forma durante al
gunos días más, pues su estómago 
aún no está en condiciones de po
der asimilar perfectamente una co
mida sólida.

Antes de despedirnos se empeña 
en repetirnos su nombre: «Me lla
mo Francisco Díaz-Maroto Carpin
tero. Lo de Carpintero —nos di
ce— me viene de Portugal, y lo de 
Díaz, por el Cid Campeador. En el 
pueblo todo el mundo me conoce 
por “El Cardenal”. Y es que mi 
bisabuelo era idéntico al cardenal 
Cisneros, y como era muy listo, 
pues todo el pueblo iba a pregun
tarle cosas, ya se quedó nuestra 
familia con ese apodo.»

«Oiga —nos grita cuando ya es
tamos casi en la puerta de su habi
tación—, me tiene usted que traer 
un periódico cuando salga yo.» Le 
respondemos con un sí. En ese mo
mento, la enfermera que le atiende 
le dice: «No se preocupe, Francisco, 
que si acaso no se lo traen, yo se lo 
subiré.»

Quique SANCHEZ

USTED PUEDE 
TRAUAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales tricotan- 

do ¡sea hombre o mujer!
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis.
Visítenos, Bajada Pozo Amargo, 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa, 36. Teléfono "816 288.
Talavera de la Reina

COMPAÑIA DE 
SEGUROS NECESITA 

PERSONAS 
AMBOS SEXOS 

para visitar clientes de su cartera 
en Toledo y।ofertar.un nuevo pro

ducto altamente competitivo 
Interesados llamar al 21 10 79, de 
3 a 5 de la tarde, para concertar 

entrevista

Un «diez» para la Residencia
En más de una ocasión la Residencia Sanitaria Virgen de la Salud ha 

sido centro noticiable de nuestras páginas. Y, como nos decía tiempo 
atrás un jefe de servicio del hospital, siempre sacando los trapos sucios. 
Ni mucho menos ha sido la pretensión de este diario incidir tendencio
samente en los asuntos negativos del hospital. Unicamente nos hemos 
limitado a recoger, y a veces a desvelar, desviaciones en contra de la 
buena asistencia sanitaria que los toledanos merecen por principio 
constitucional y humanitario. Así, por ejemplo, unos meses después de 
comenzada esta edición, pusimos a disposición del comité de empresa 
estas páginas para que denunciaran publicamente las irregularidades 
existentes en el centro sanitario mejor dotado de la provincia, que 
meses después, tras haber aguantado insultos y amenazas variadas, se 
vieron ratificadas por el informe de un grupo de inspectores enviados 
desde Madrid, certificando que existían «anomalías» —palabra carita
tiva y propia del lenguaje oficial— en la vida del centro sanitario.

Para demostrar que YA de Toledo no se mueve por fobias ni por 
impulsos propios de la prensa amarilla y de otras publicaciones que 
escriben a golpe de talón bancario, traemos hoy una noticia que debe 
llenar de orgullo y seguridad a todos los toledanos. En la Residencia de 
Toledo, un equipo de cirujanos —cuyo nombre prefiero omitir— del 
centro han realizado una delicadísima operación, muy parecida al 
tristemente famoso asunto del Piramidón, pero con resultados positi
vos. El mejor homenaje que este medio pueue hacer a los doctores que 
la realizaron es informando del hecho y cargando las tintas en los 
titulares por la plausible intervención efectuada. Es digno de elogio, 
además de la pericia profesional, la rapidez con que el paciente fue 
preparado y operado. De lo contrario habría pagado el retraso de unos 
minutos con su vida. El tío Francisco, pues, volverá a su villa de Don 
Fadrique, y con su extraño caso médico se habrá demostrado que en la 
Residencia Sanitaria de Toledo hay buenos doctores. Tampoco es menos 
cierto que nos gustaría dedicar toda una página, o dos, incidiendo en la 
desaparición absoluta de viejas anomalías y desviaciones irresueltas.

M. A. MELLADO)
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El personal laboral 
del Ministerio 
de Industria, 
en huelga

La estación de inspección técni
ca de vehículos de Toledo, al igual 

ue Ja mayoría de las españolas, se 
encuentra desde ayer cerrada al 
público debido a una huelga labo
ral que se mantendrá por espacio 
de cinco días, siempre y cuando en 
este período de tiempo no se ofrez
ca a los trabajadores una alternati
va válida a las reivindicaciones que 
tienen planteadas. Estas, según 
manifestó a nuestro diario un por
tavoz del comité de empresa de la 
Dirección Provincial del Ministerio 
de Industria y Energía, de la que 
dependen dichos trabajadores, se 
centran primordialmente en mate
ria salarial. .

Esta convocatoria de huelga, 
que en Toledo afecta sólo a siete 
trabajadores encuadrados dentro 
del personal laboral, se ha realiza
do como protesta por la no aproba
ción de su primer convenio colecti
vo, firmado el día 15 de abril del 
présente año, y que ha sido recha
zado por el Ministerio de Hacienda 
por el apartado salarial. Así, según 
nos comentaban los trabajadores, 
de los 550 existentes en España, un 
40 por 100 tiene un salario inferior 
al interprofesional, habiendo una 
congelación salarial desde enero de 
1981. Asimismo matizan que un 90 
por 100 de estos trabajadores desa
rrollan trabajos de superior catego
ría, y concretamente en Toledo, 
dos que tienen la categoría de mo
zos realizan funciones de auxiliar 
administrativo y ordenanza, res
pectivamente, señalando que el sa
lario medio de todos ellos es de 
unas 30.000 pesetas.

Por todas estas cuestiones han 
realizado esta huelga, que se revi
sará cada cinco días hasta que se 
les conceda la reclasificación profe
sional y unos salarios equiparables 
a los de otros ministerios. La re
percusión de la misma puede ser 
grandísima, y en especial para el 
transporte escolar, que durante es
tos días tienen que realizar la revi
sión obligatoria.

Noticiario electoral
UCD no presentará hoy su programa en Toledo

Unión de Centro Democrático tenía previsto presen
tar el programa que ofertará a los electores en la 
ciudad de Toledo. El acto iba a estar potenciado por la 
presencia de los números uno de todas las candidaturas

del partido a nivel nacional. El día señalado era preci
samente hoy, viernes. Sin embargo, a última hora se 
decidió aplazar la presentación y cambiar de sitio, por 
lo que el acto se celebrará el próximo lunes en Madrid.

Rafael Arias Salgado, presidente 
de UCD de Toledo, reconocía ayer 
a este diario la veracidad de lo 
apuntado más arriba. «Como a la 
presentación estarán invitados pe
riodistas de toda España y del 
mundo, pensamos que para evitar 
follones de transporte era más ope
rativo realizar la presentación del 
programa y de los números uno 
centristas en la capital de España», 
manifestaba ayer el señor Arias 
Salgado. Al preguuntarle si con es
ta deferencia con Toledo lo único 
que se pretendía era apagar en la 
medida de lo posible la presencia 
de Manuel Fraga Iribarne en la 
provincia, el ex ministrcrde Admi
nistración Territorial fue termi
nante: «Nosotros no necesitamos 
apagar a Fraga, porque él mismo lo 
hace con la presentación de su pro
grama. En efecto, como le digo, se 
lo pisa el solo con el programa que 
ha expuesto. Es curioso que Alian
za Popular ha criticado reiterada
mente a UCD por tener un déficit 
público mínimo de unos 700.000 
millones de pesetas, cuando según 

El alcalde, de viaje en Toledo-Ohio
Juan Ignacio de Mesa, alcalde de Toledo, se encuentra por unos 

días fuera de la ciudad. El miércoles partió hacia Estados Unidos para 
cumplimentar la invitación expresa realizada por su homónimo de 
Toledo-Ohio. El señor De Mesa estará hoy presente en la inauguración 
oficial de la exposición sobre El Greco, que estuvo abierta en las 
ciudades de Toledo y Madrid durante los pasados meses de abril y 
mayo.

Nuestra ciudad participa activamente en la exposición itinerante 
con la aportación de varios importantes cuadros del genial pintor 
cretense. La fecha prevista para el regreso del alcalde es el domingo.

Ayer por la tarde se celebró la permanente municipal de todas Tas 
semanas, presidida por María Teresa Fernández, ante la ausencia del 
señor De Mesa. Precisamente, el titular en la Alcaldía de Toledo ha 
salido de viaje unos días después de regresar otros miembros de la 
Corporación municipal de Japón, donde han pasado unos días, funda
mentalmente centrados en la ciudad hermanada de Nara. Como se ve, 
los ediles no paran de conocer mundo.

se observa en el programa que ha 
expuesto, de aplicarlo, se triplica
ría, por lo menos, el déficit público. 
Es decir, que si ahora estamos en 
700.000 millones de pesetas, con 
las ideas de AP se rozarían fácil
mente los tres billones de déficit.»
28 de octubre. Por otro lado, hoy a 
las 7,30 de la tarde tendrá lugar la 
explicación del programa socialista 
referente a la educación y a la sani
dad, en el centro cívico municipal, 
situado en el polígono industrial.

A las coce y media
llega Fraga a Toledo

Como en nuestro número de 
ayer informábamos, Manuel Fraga 
recorrerá hoy las localidades de 
Toledo, La Puebla de Montalbán, 
Torrijos y Talavera. La llegada a la 
capital se espera para las doce y 
media de la mañana. Luego habrá 
una rueda de prensa y un acto en 
el teatro Rojas. Mañana informa
remos ampliamente del acto.

«Raza» y Blas Piñar, 
el domingo en Toledo

Fuerza Nueva también ha co
menzado ya a realizar actos pree
lectorales en Toledo y provincia. 
El domingo, en el teatro Rojas, 
proyectaran la película significati
va «Raza». En el intermedio inter
vendrán Blas Piñar y Ricardo Al
ba. Una vez finalizado el acto, el 
líder de FN celebrará un almuerzo 
con los candidatos del partido por 
Toledo para el Congreso y el Sena
do.

Aprobado el plan de propaganda 
del PSOE a nivel provincial

El comité electoral provincial 
del PSOE de Toledo decidió dar el 
visto bueno al material contratado 
por el comité electoral federal para 
la inminente campaña electoral. 
Esta partida no se encuentra en
globada dentro del presupuesto ge
neral, que, como ya se indicó, as
ciende a siete millones de pesetas, 
y que actualmente se encuentra su
fragado en un 10 por 100 gracias a 
la favorable acogida que han teni
do entre militantes y 
simpatizantes los cupones y pape
letas para una rifa que se están 
distribuyendo en todas las agrupa
ciones locales que el Partido Socia
lista tiene en la provincia. La cam
paña publicitaria, según se dice en 
la nota de prensa del partido, se 
desglosa de la siguiente forma: En
vío por correo, al 100 por 100 de la 
población electoral de la provincia, 
de los sobres (Congreso y Senado) 
con sus respectivas papeletas, y 
una carta personal de Felipe Gon
zález. Emplazamientos publicita
rios en uns 700 cabinas telefónicas 
correspondientes a 65 municipios. 
Publicidad en prensa y radio, la 
actual se irá incrementando a me
dida que se aproxime la fecha del

Muere al volcar 
el taxi en el que 
viajaba con otras 
seis personas

Una mujer de cincuenta y 
seis años, identificada como 
Isabel Carreño Mora, resultó 
muerta ayer en un grave acci
dente de tráfico ocurrido en la 
localidad de Madridejos. Asi
mismo, dentro del apartado de 
sucesos cabe mencionar un pe
queño fuego en el vertedero de 
basuras del hospital Nuestra 
Señora del Valle y un robo en el 
interior de un vehículo por va
lor de cien mil pesetas.
• El accidente se produjo, a las 
7,15 horas de ayer, en el kiló
metro 113,100 de la carretera 
nacional IV, situado en la loca
lidad de Madridejos, donde un 
taxi marca Peugeot 504, matrí
cula TO-7038-F, conducido por 
Rogelio Gutiérrez Tarjuelo, de 
cincuenta y seis años, se salió, 
por causas desconocidas, de la 
calzada, dando varias vueltas. A 
consecuencia del mismo resultó 
muerta en el acto la ocupante 
Isabel Carreño Mora; heridos 
graves, Melitón Laguna Zamo
ra, de cincuenta y ocho años, y 
Alfonso Laguna Carreño, de 
veintitrés años, y heridos de ca
rácter leve: el conductor del ta
xi y los ocupantes Juan Carre
tero Cepeda, de cincuenta y dos 
años; Segunda Privado Cobos, 
de cincuenta y dos, y Manuel 
Carretaro Privado, de veinti
nueve.
• Por otra parte cabe señalar 
una denuncia efectuada por el 
súbdito inglés Terence Wilfred 
Rourke, al cual, le sustrajeron 
de su vehículo, que estaba apar
cado en el paseo del Tránsito, 
varios efectos valorados en 
100.000 pesetas.
• En último lugar, sólo apuntar 
que el Cuerpo Municipal de 
Bomberos ha realizado en las 
últimas horas dos servicios: uno 
para retirar un árbol del paseo 
del Cristo de la Vega y otro pa
ra apagar un fuego.

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO. TOLEDO

Hoy, día 24 

Presentación de la candidatura a los medios de comunicación

INTERVENDRAN

Rafael Arias Salgado 
José Luis García Ferrero

A las 19,30 horas. Cafetería MARIA CRISTINA
(junto a Plaza de Toros)

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
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Intento de robo 
en la Cooperativa 
Creta

Las presentes ferias y fiestas 
pueden pasar a la historia por va
rias cosas. Por haber sido coinci
dente con lo que es la primera edi
ción de la Feria Industrial Agrícola 
y Ganadera, porque por primera 
vez en muchos años se ha cambia
do la ubicación de las atracciones 
feriales, porque también han ac
tuado en nuestra ciudad y con ca
rácter gratuito para el espectador 
grupos que hasta ahora no lo ha
bían hecho y por varias cosas más. 
Entre ellas, porque también por 
primera vez en muchos años du
rante esta feria los incidentes han 
sido escasos, al menos hasta ayer, y 
como ejemplo señalamos que la Po
licía Municipal talaverana no ha 
tenido que intervenir ni una sola 
vez en detención o retención de fe
riantes ilegales ni propietarios de 
juegos no permitidos, como en 
otros años.

El capítulo da sucesos, pues, se 
ha saldado con escasas incidencias, 
y apenas hay que contar varios ro
bos en pisos particulares, otros dos 
robos en sendos bares de la ciudad 
y dos intentonas no consumadas de 
robo en establecimientos comercia
les. Muy poco, como se puede 
apreciar; incidencias normales en 
cualquier tiempo y lugar... La cafe
tería Ateneo —en la plaza Poeta 
Jiménez de Castro— y el pub Ga
león fueron los establecimientos en 
los que se realizaron los robos con
sumados, apoderándose los ladro
nes de quince mil pesetas en dine
ro y efectos en el pub Galeón y de 
otro tanto en dinero de la cafetería 
Ateneo, después de forzar sus res
pectivas cristaleras. En el 
restaurante El Obispo, próximo al 
Galeón, también intentaron entrar 
a robar, pero no lo consiguieron. 
Como tampoco lo consumaron en 
las oficinas de la Cooperativa Cre
ta, en la calle San Isidro, en donde 
los ladrones penetraron. Al sonar 
la alarma, no tuvieron tiempo para 
realizar lo que pretendían. Este úl
timo suceso ocurría,en la madruga
da del día 22.

Crónicas del Canillo

Un maestro en la poesía
No siempre trae el correo noticias desagra

dables por más que ahora, tal y como están 
poniéndose las cosas, la apertura de un sobre 
que no sabes lo que trae dentro suscite una 
cierta ansiedad, ya que suelen venir llenos de 
nuevas desagradables. Y es que, como bien dice 
mi amigo Alejandro, se ha perdido la sana cos
tumbre de la correspondencia amistosa. Sí, 
aquella en la que los amigos daban rienda suel
ta a sus mejores sentimientos. Pero esta vez el 
cartero ha sido más que amable, como punto y 
aparte explicaré.

Bien. El abultado sobre de hoy encerraba 
nada menos que el regalo de un libro. De un 
hermoso libro, recién ¿litado en Sevilla, y que 
se titula «Ejercicio poético». Su autor: Rafael 
Fernández Pombo. Su contenido: una maravilla 
de buen escribir.

Hablar en Toledo, a estas alturas, del buen 
hacer de Rafael Fernández Pombo no es ningu
na sorpresa. El hombre es sobradamente cono
cido y, lo que es más importante, entrañable
mente querido por su limpia ejecutoria perso
nal. Digo del hombre, del hombre sencillo que 
dedicó su vida al nobilísimo menester de la 
enseñanza y que sigue, en su escuela de La 
Puebla de Montalban, educando a las genera
ciones que mañana ocuparán los puestos res
ponsables. Y digo del poeta —mejor y más 
cabal título éste de poeta que el de escritor: 
más alto y privilegiado título— porque como 
tal, como poeta, Rafael ha logrado nombradía 
nacional y una constelación de premios difícil

mente igualable, puesto que superan el cente
nar de galardones. Digo de ambos, del hombre 
y del poeta, y me descubro haciendo señas de 
auténtica admiración.

«Ejercicio poético» es, también, un libro di
dáctico y cuajado de claves donde el autor no. 
sólo intenta poner en la senda del espíritu a los 
muchachos que quieren iniciarse en el teritorio 
misterioso de la poesía, sino que explica bella
mente su propio camino y sus raíces. Obtuvo 
con él, en reñido concurso, el sevillano premio 
Tabladilla, y ahora sale a la luz pública para 
gozo de todos sus lectores.

Se confiesa Rafael hijo de otros poetas ma
yores y los menciona con claridad y cariño. 
Todo escritor es hijo de Iherencia y continuador 
de la divina cadena. Todo escritor, aunque lo 
oculte, es fruto de otras influencias y de que 
éstas sean buenas o mediocres depende, muchas 
veces, su estatura. La nómina de aquello en 
quienes bebiera Fernández Pombo no puede ser 
más ilustre. Comienza con Goethe, el alemán 
universal, y sigue con el inmenso don Francisco 
de Quevedo para recrearse en Machado, Juan 
Ramón, Guillén, Salinas, Alberti, Lorca, Cernu- 
da, Aleixandre, Dámaso, el clamoroso Miguel 
Hernández y tantos y tantos montes de la lírica. 
Es imposible presumir de mejores principios. Y 
quizá imposible superarlos.

Tengo en mi casa una vieja carta de Vicente 
Aleixandre en la que, a propósito de la trayec
toria de Miguel Hernández, nuestro premio No
bel me decía: «Antes, cuando Miguel llegó a

Madrid, se juraba por Góngora y ahora se jura 
por Quevedo.» Luminoso hallazgo porque la ge
neración del 27, año en el que naciera Rafael 
Fernández Pombo, se aglutinó en torno al cor
dobés Góngora —recuérdese el descarado gon- 
gorismo del Alberti en aquel soneto que comen
zaba diciendo: «Tersos, pulidos senos de Ama- 
ranta / por una lengua de lebrel lima
dos / pórtico de limones desviados / por el 
canal que asciende a tu garganta»—, pero más 
tarde se cegó con el brillo seco y el relámpago 
del cojitranco genial, donde están, por ejemplo, 
los mas hondos entresijos de Miguel. Ahí, ahí, 
en esa sabia evolución están las claras fuentes 
de Rafael Fernández Pombo. Para honra suya.

Estaría escribiendo sobre estos temas toda la 
vida porque es algo que me apasiona y porque 
tuve la fortuna de ser discípulo de Machado en 
su cátedra de francés y de tratar a Juan Ra
món, a Lorca, a Alberti, a Cernuda, a Dámaso, 
a Salinas y a todos los del 27, manteniendo una 
íntima amistad con Vicente Aleixandre y, en su 
día, con Miguel el de Orihuela, pero no hay 
tiempo ni sitio ni esta es la tribuna para contar 
mi personal visión de los protagonistas del nue
vo Siglo de Oro vivido por la poesía española. 
Hoy se trata de acusar recibo de un libro y de 
proclamar mi alborozo. Gracias de todo cora
zón, Rafael, por esa nueva muestra de tu ex
traordinaria sensibilidad. Y que Dios te siga 
teniendo de su mano.

Juan DEL TAJO

Mientras terminan las obras del edificio del Banco de España

Abierto un plazo de inscripción 
e información para el centro 
de educación permanente de adultos

Como nuestros lectores saben, 
el Ministerio de Educación abrirá 
en breve un centro de educación 
permanente de adultos en el que 
se impartirán enseñanzas de 
EGB en sus tres ciclos para ma
yores de dieciséis años a colegia
les salidos de los colegios nacio
nales. Las clases tendrán lugar en 
el edificio del antiguo Banco de 
España, que ha sido acondiciona
do para tal fin y que muy pronto 
estará listo, probablemente para 
principios del próximo mes. 
Mientras tanto, a partir de hoy se 
abre un plazo de información e 
inscripción en el colegio nacional 
Nuestra Señora del Prado, en 
donde de nueve y media de la 
mañana a una del mediodía y de 
seis a ocho de la tarde serán aten
didos todos los que requieran in-

Varios cientos de colegiales 
talaveranos visitaron la Fiaga

Varios cientos de niños talavera
nos procedentes de los colegios na
cionales y privados de nuestra ciu
dad visitaron durante los dos últi
mos días el recinto donde se ha 
venido desarrollando la I Feria In
dustrial Agrícola y Ganadera. La 
Feria, que ya ha tocado a su fin y 
las firmas concurrentes ya han re
tirado los elementos de exposición 
con que han participado, se ha vis
to sometida a una modificación del 
día de clausura, trasladando el 
acontecimiento al próximo sábado, 
a las doce de la mañana, en el Mer
cado Nacional de Ganados.

En cuanto a los niños que han 

formación al respecto y estén in
teresados en su preinscripción.

Las clases, como queda dicho, 
comenzarán tan pronto esté 
acondicionado el edificio del an
tiguo Banco de España; habrá ca
bida para 150 alumnos en cada 
uno de los tres turnos que se dis
pondrán y a cargo de las clases 
habrá seis profesores, de los que 
será designado un director, cosa 
que se tiene previsto realizar 
muy en breve. El CEPA, pues, ha 
comenzado ya a andar en nuestra 
ciudad y muy pronto, quizá para 
mediados del próximo mes, em
piece a funcionar en lo que será 
su sede: el edificio del antiguo 
Banco de España, en la calle Car
nicerías, junto a la plaza del Re
loj.

visitado la Feria, cabe destacar que 
a la entrada de la misma, en el 
«stand» del Ayuntamiento concre
tamente, eran obsequiados con un 
cartel anunciador de la Feria y con 
un libro-guía de la misma. El 
Ayuntamiento, organismo organi
zador de la Feria, ha querido tener 
unos invitados especiales en los ni
ños, pero según pudimos compro
bar, por la agonía de la feria en el 
tiempo en que han sido invitados y 
poroue a los grupos de niños no se 
les dotó de alguien que les condu- 
{’era por el recinto, pensamos que sí 
lan sido invitados especiales, pero 

a los postres.

Fraga estará 
hoy en Talavera

Sobre las ocho y cuarto de la 
tarde de hoy tiene prevista su lle
gada a Talavera el líder de Alianza 
Popular, Manuel Fraga Iribarne, 
que visita nuestra ciudad para pro
ceder a la inauguración del centro 
electoral de este partido, celebrar 
un mitin político de presentación 
de la candidatura de AP por Tole
do y luego reunirse en una cena 
con militantes y simpatizantes del 
partido. Manuel Fraga llegará a 
Talavera procedente de Toledo, 
Puebla de Montalbán y Torrijos, 
ciudades en las que protagonizará 
distintos actos políticos dentro de 
un amplio programa de activida
des.

El programa que seguirá el señor 
Fraga Iribarne en Talavera comen
zara, a las ocho y cuarto de la tarde 
con la inauguración del centro 
electoral comarcal, sito en la calle 
del Prado, antigua ubicación de la 
cafetería Talavera. Sobre las nueve 
menos cuarto saldrá hacia el teatro 
Palomeque, en donde celebrará un 
mitin político y presentará la can
didatura de AP para las próximas 
elecciones generales al Congreso y 
al Senado, con intervención, ade
más, del responsable del comité 
electoral provincial, Antonio Mar
tín Martín, candidato al Congreso 
de Diputados, y Arturo García Ti
zón, número uno de la candidatura 
de AP por Toledo.

Sobre las diez de la noche se 
tiene previsto celebrar la cena en 
los salones Beatriz, al término de 
la cual volverá a dirigirse Manuel 
Fraga Iribarne a los asistentes, y el 
propio Antonio Rivas Paniagua, 
otro talaverano candidato al Con
greso. Sobre las once y media de la 
noche, el líder aliancista tiene pre
visto su regreso a Madrid, dando 
así por terminada la maratoniana 
jornada, que tendrá comienzo a las 
doce y media de la mañana en To
ledo. Una visita que ha despertado 
bastante expectación en nuestra 
ciudad, porque el líder aliancista es 
personaje con gancho allí donde 
va, y de ahí que se espere presencia 
numerosa de asistentes.

Los
partidos polítkoTl

informarán sobre sib
programas en la 
Federación Empresarial

Mañana sábado va a tener 
lugar en la sede de la Federa 
ción Empresarial Talaverana 
una rueda de prensa en la que 
el presidente de la Federación 
José María Fata, va a presentar 
a los medios informativos de 
nuestra ciudad el programa de 
intervenciones de representan
tes de partidos políticos en la~ 
Federación, previsto para las 
próximas semanas. Se trata de 
la realización de una idea de la 
Federación Empresarial Tala- 
verana, que ha pedido a los dis
tintos partidos políticos infor
mación sobre sus respectivos 
programas en cuanto a la políti
ca económica se refiere y sobre 
todo en aquellos temas que in
cidan más directamente en el 
pequeño y mediano empresario 
que es el que nutre la Federa
ción Empresarial Talaverana. 
Cinco serán los partidos qué 
desfilen por los locales de la Fe
deración, según ha podido sa
ber YA de Toledo, que son los 
de mayor incidencia: Unión de 
Centro Democrático, Partido 
Socialista Obrero Español, 
Alianza Popular, Partido Co
munista de España y Centro 
Democrático y Social. Cada uno 
de ellos, por sus representantes 
más cualificados en ese tema a 
nivel provincial, irá desfilando 
por la Federación para infor
mación mejor y más completa 
de los asociados.

Treinta y cuatro 
poetas 
concurren 
al premio
Rafael Morales

Treinta y cuatro trabajos en 
total se han presentado al certa
men de poesía que anualmente 
organiza el Ayuntamiento tala- 
verano bajo el título genérico Ra
fael Morales, como homenaje al 
ilustre poeta talaverano. De los 
trabajos ya se han desechado al
gunos por no atenerse a las bases 
de la convocatoria.

Según hemos podido saber, la 
calidad de los trabajos es muy 
alta, y el jurado, compuesto por 
el alcalde de Talavera, como pre
sidente, y los escritores Joaquín 
Benito de Lucas, López Jorge, 
José Hierro y Eladio Cabañero, 
tendrá que realizar una ardua la
bor para entresacar el, mejor de 
ellos. El fallo se hará público ma
ñana mismo en un conocido res
taurante talaverano, en el que 
estará presente, junto al jurado 
calificador y a los medios de in
formación, el propio Rafael Mo
rales.

El primer premio está dotado 
con 75.000 pesetas y la publica
ción del trabajo; también el accé
sit será publicado, y la responsa
ble de la Delegación Municipal 
de Cultura, Amparo Martín Rue
da, nos comunicaba que su in
tención es la de revalorizar el 
premio, para lo que ya tiene pre
visto para el próximo año au
mentar el primer premio a 
100.000 pesetas.

t
El excelentísimo señor

Don Angel Delgado Saavedra
General de la Guardia Civil

Falleció en Bargas (Toledo) el día 19 de septiembre de 1982
A los 74 años de edad

D. E. P.
Su familia agradece las muestras de afecto y condolencia recibidas con motivo de su 

fallecimiento.
El funeral que se celebrará el día 27 de septiembre, a las 19,30 horas, en la parroquia de 

San Esteban Protomártir (Bargas), será aplicado,por el eterno descanso de su alma.

FUERZA NUEVA, con motivo del 46
aniversario de la liberación de Toledo y su alcázar,
organiza para el domingo día 26, a las 11 de la 
mañana, en el cine Rojas, la proyección de la 
película RAZA, cuyo guión fue escrito por nuestro 

inolvidable caudillo Francisco Franco.
Las invitaciones pueden recogerse en la sede 
de Fuerza Nueva (Zocodover, 18) los días 
24 y 25, de 10 a 13 y de 18 a 19 horas. 

En el descanso tendrá lugar un acto político en el 
que intervendrán BLAS PINAR v RICARDO ALBA, 

presidente y secretario nacional
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La provincia, pueblo a pueblo

Guadamur: A la sombra de un castillo
creció un pueblo artesano

La villa de Guadamur, como su 
nombre indica, es de origen árabe 
y según el académico Fernández y 
González, significa «río de paso». Se 
encuentra al sur de la ciudad impe
rial, provincia y partido judicial de 
la misma, de la que dista 16 kiló
metros. Es un pueblo del mejor ti
pismo toledano: limpio, simpático 
y hospitalario, enclavado a la som
bra de un hermoso castillo señorial 
de fines del siglo XIV a principios 
del XV.

Situado a 629 metros sobre el 
nivel del mar, Guadamur tiene una 
extensión de 37,94 kilómetros cua
drados. El término es llano, con 
algunas elevaciones, como los ce
rros del Búho y Hermoso. El terre
no es de naturaleza arcillosa y lo 
bañan el río Tajo, que sirve de lí
mite con el término de Toledo, y el 
Guajaraz, afluente del primero.

Guadamur cuenta en la actuali
dad con 1.465 habitantes, según el 
censo de 1982, lo que supone un 
ligero incremento respecto al del 
año anterior, en que se contabiliza
ron 1.441 vecinos. Sin embargo, en 
la última década Guadamur ha 
disminuido su población, pues en 
el censo de 1970 se inscribieron 
1.535 habitantes.

Actividad económica
Las actividades predominantes 

La brillante banda de música de Guadamur, de treinta miembros

de esta localidad son la agricultura 
y la ganadería. En la primera, los 
cultivos más frecuentes son el olivo 
y la vid. Los tipos y cantidad de 
ganado se reparten de la siguiente 
forma: cebadero de pollos, 25.000 
unidades; vacuno, 3.000 cabezas; 
granjas avícolas, 2.500 unidades; 
ganado ovino, 1.600; ganado cuní- 
cola y porcino, 500 cabezas cada 
uno, y ganado caprino, 250 anima
les.

Su industria está muy adelanta
da; existen modernas fábricas. 
Guadamur cuenta con tres almaza
ras con 12 trabajadores tempore
ros, una fábrica de quesos y pro
ductos lácteos con 10 trabajadores 
fijos, una cooperativa textil y otra 
de la madera, un tejar, dos talleres 
de cerrajería y forja y una coopera
tiva panadera. Una de las almaza
ras se encuentra en régimen de 
cooperativa, integrada por 130 pro
ductores de la localidad. En artesa
nía se forjan armaduras antiguas, 
muy originales y de fama mundial, 
y se confeccionan reposteros herál
dicos y estudio taxidermista.

Sus habitantes trabajan ordina
riamente en la agricultura y gana
dería, así como en la construcción. 
Fuera de la localidad existen varios 
obreros que trabajan en empresas 
de la construcción. El paro apenas 
existe y el Ayuntamiento ha reali
zado varias obras para paliarlo.

Abunda la caza menor, con sus 
principales especies: conejo, perdiz 
y liebre. También son vistas a me
nudo las aves de paso, como las 
palomas, tórtolas y codornices y 
zorzales. Toda la caza se encuentra 
en régimen de acotada.

La Corporación Municipal se 
compone de ocho concejales y al
calde. Cuatro pertenecen a UCD, 
dos al PSOE, uno al Partido Co
munista y dos son independientes.

Es de resaltar la brillante banda 
de música, compuesta por 30 pro
fesores; es muy conocida, no sólo 
en la provincia, sino en las limítro
fes, particularmente en Avila, don
de actúan en la capital y pueblos. 
Su organizador y actual director es 
León María González Ayuso.

Fiestas del pueblo
Las fiestas princ de Gua-

damur se celebran en el mes de 
septiembre: los días 7 al 10 de sep
tiembre, en honor de la Patrona, 
Nuestra Señora de la Natividad, y 
del 13 al 16 se festeja al Patrón, 
Santísimo Cristo de la Piedad. 
Después de estas fiestas destacan 
las del 21 y 22 de julio, Santa Ma
ría Magdalena.

Entre los festejos religiosos que 
Guadamur dedica a sus patronos 
en estos días destacan las misas, 
las procesiones al cerro de la Ermi
ta, los ofrecimientos y el cabildo 
general.

Los festejos populares son de 
gran animación. La banda de mú
sica de Guadamur recorre las ca
lles, acompañada de la comparsa 
de gigantes y cabezudos; hay mas- 
cletá de fuegos artificiales, lanza
miento de globos, bailes, desfile de 
carrozas y limonada y tostones pa
ra todos. Todo ello es completado 
por alegres dianas por las maña
nas.

En gastronomía podemos resal
tar, además de los platos típicos de 
la región, «la coña», migas, patatas 
con conejo y liebre con arroz.

Monumentos e historia
No se puede precisar exacta

mente la época de su fundación, 
pero siendo la construcción del

El castillo de Guadamar, construido en la más recia arquitectura 
medieval de Europa

castillo de finales del siglo XIV a 
principios del XV, es de suponer 
que a la sombra del señor feudal se 
fueron acogiendo sus vasallos y 
plebeyos y que, poco a poco, fue 
formándose un pueblo que luego, 
por privilegios especiales, tomó el 
nombre de villa. A ciencia cierta sí 
se sabe que en el año 1555 existía 
la villa en todo su apogeo, pues en 
este año el tercer conde de Fuensa
lida y señor del castillo de la villa 
otorgó testamento, cuya copia se 
conserva en el archivo del Ayunta
miento, en virtud del cual dejaba a 
sus vasallos de Guadamur las tie
rras que venían cultivando, con la 
condición de pagarle un pequeño 
censo.

La importancia militar de Tole
do y sus tierras obligó a que sus 
dominadores las fortificasen para 
su defensa, y es así como se cons
truyeron las torres emplazadas en 
el área que hoy ocupa el castillo de 
Guadamur. El actual castillo, edifi
cado sobre las ruinas del anterior, 
es la más fuerte concentración de 
motivos turístico-arqueológicos 
que hay en este estilo en España. 
Es de la arquitectura medieval 
probablemente la más recia con
centración de Europa, con sus ro
bustos muros, su foso y puente le- . 
vadizo, sus escarpas y contraescar
pas, su ronda de guardia, su espa
ciosa plaza de armas, su 
monumental escalera, su famoso 
patio de vidrieras y su altiva y or- 
gullosa torre del homenaje.

Cuenta Guadamur, además, con 
otro gran tesoro, el de Guarrazar, 
lugar cercano a la villa, donde fue 
descubierto lo que se llama el «Te
soro de Guarrazar». En sus cerca
nías existió el monasterio agalien- 
se. Todavía pueden verse los 
arranques y cimientos de lo que 
fue la iglesia del monasterio, en 
donde se escondieron unos tesoros 
traídos desde Toledo. Entre las jo
yas del tesoro resaltan la corona 
del rey Suiltila, formada por dos 
semicírculos de doble chapa de oro 
y enriquecida con pedrería; la coro
na votiva del abad Teodosio, com
puesta por una chapa circular de 
oro, calada y estampada, y la cruz 
de oro del obispo Lucecio (votiva), 
de forma bizantina. Asimismo hay 
un florón de oro y piedras precio
sas, un trozo de corona de oro voti
va, un feldrón, una esmeralda y 
diversas piedras preciosas, entre 
las que hay 40 zafiros pulimenta
dos de distintos tamaños, tres pie
dras oscuras y una perla. Todo ello 
es de incalculable valor.

Número de habitantes: 1.465.
Extensión: 37,94 kilómetros cua

drados.
Actividad económica: Agrícola y 

ganadera.

Corporación municipal: Ocho 
concejales y alcalde (cuatro de 
UCD, dos del PSOE, dos indepen
dientes y uno del PCE).

Gran enciclopedia dedicada a Madrid y Castilla-La Mancha
La provincia de Toledo, estudiada bajo todos los puntos de vista

Años atrás, el cardenal González Martín 
lanzó la idea de publicar una gran enciclo
pedia dedicada a Toledo y su provincia. El 
primado de España acompañó su sugeren
cia con la creación de un premio dotado con 
50.000 pesetas para galardonar al mejor 
proyecto que permitiese llevar a cabo el 
intento. La Real Academia de Bellas Artes 
y Ciencias Históricas de Toledo, que tuteló 
el empeño tan generosamente concebido, 
abrió el oportuno concurso'y adjudicó el 
premio, muy merecido por cierto, al inves
tigador toledano Juan Sánchez Sánchez, 
consejero del Instituto Provincial de Inves
tigaciones y Estudios Toledanos. Pero todo 
quedó en eso y no por falta de interés en 
llevar adelante la empresa, sino por la ca
rencia de los cuantiosos recursos económi
cos que axigía.

Felizmente, lo que los toledanos no he

mos podido hacer lo va a realizar ahora la 
Unión Aragonesa del Libro, que anuncia la 
inmediata publicación de una «Gran Enci
clopedia Madrid-Castilla-La Mancha», en 
la que, naturalmente, la provincia de Tole
do quedará reseñada bajo todos los aspec
tos que una obra de esta naturaleza requie
re. Más de tres mil quinientas páginas, dis
tribuidas en 12 tomos —los dos primeros se 
publicarán antes de fin de año—; centena
res de mapas y láminas a todo color, 
acontecimientos, estadísticas actualizadas, 
millares de artículos, 15.000 voces, 10.000 
fotografías, son datos indicativos de la im
portancia de esta obra, que, por supuesto, 
no tiene precedente y que no podrá ser 
fácilmente superada.

Bajo la dirección del doctor Morales y 
Marín y la coordinación general de Wifredo 
Rincón García han trabajado en la «Gran 

Enciclopedia Madrid-Castilla-La Mancha» 
un millar de colaboradores, entre los que 
destacan los nombres de Carmen Llorca, 
.Pilar García Serrano, Javier Arce, Emilio 
Sáez Sánchez, Javier Tusell, Faustino Me- 
néndez Pidal, José Luis Morales, Nieves de 
Hoyos, Julián Alonso, Antonio Morales, 
Poveda Sánchez, Fernández Nieto, Rodrí
guez Checa, Santos Amestoy, Antolín Paz, 
José María Ramos, etcétera.

Nos consta que quienes dirigen esta gran 
aventura literaria no sólo aceptan, sino que 
agradecen de antemano a los toledanos las 
sugerencias y datos que estimen oportuno 
aportar relaciones con nuestra provincia, su 
arte, su historia, su geografía, sus costum
bres, su literatura, sus hombres, su música, 
etc.

Ya era hora —y aunque sea pura coinci

dencia hay que felicitarse de que la enciclo
pedia nazca al mismo tiempo que Castilla- 
La Mancha como región autónoma— de 
que Toledo, las restantes provincias man- 
chegas y la capital de España estuviesen en 
una sola obra al alcance de lá mano, ofre
ciendo al lector el dato preciso, veraz, ga
rantizado, que no encontrará en otra parte 
o podría hallarlo, a lo sumo, con una pérdi
da muy considerable de tiempo. Los toleda
nos, pues, y los castellano-manchegos 
especialmente, estamos de enhorabuena, 
porque nuestra región estará a la misma 
altura que las demás regiones —citemos 
por vía de ejemplo a Asturias y Aragón—, 
que cuentan ya con enciclopedias de este 
tipo que bien pueden calificarse de monu
mentales no solo por sus dimensiones, sino 
por la calidad de sus trabajos.

Luis MORENO NIETO

“España no es socialista.
Ytenemos que romper la idea prefabricada de que 
es inevitable d triunfo del socialismo" Q

Landdino Lavilla
11-982 UCD

UNION DE 
CENTRO 
DEMOCRATICO
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ESPECIAL BUENAVENTURA
Rafael Castro de Castro, alcalde de Buenaventura

El centro económico, 
repartido entre 
ganadería y agricultura

La actividad económica de Buenaventura se centra funda
mentalmente en la agricultura y la ganadería al 50 por 100. 
Dentro del apartado ganadero, hay que decir que "Buenaventura 
es un gran productor de leche, ya que posee una buena cantidad 
de ejemplares de vaca suiza. No obstante, la localidad no cuenta 
con ninguna central lechera en sus proximidades y, por tanto, la 
leche que se produce sale fuera del pueblo.

«Esta Corporación no dejará ni una sola deuda»

También existe un alto por
centaje de vaca avileña dedica
da a producir carne, y, en me
nor medida, Buenaventura po
see ganado caprino y porcino.

En lo que se refiere a agricul
tura, cereal, maíz y tabaco, se 
llevan la palma en cuanto a 
cantidad, mientras la vid y el 
olivo ocupan una parte muy 
poco importante dentro de la 
actividad económica de la co
marca. En el caso específico del 
maíz, al ser aprovechable para 
palomita y no para pienso, se 
manda a las fábricas de Aran- 
juez, en la provincia de Madrid.

Las características del cam
po de Buenaventura son muy 
particulares, ya que la propie
dad está bastante repartida y 
no existen grandes terratenien
tes. Por ello, el cultivo de un 
determinado terreno se cir
cunscribe a la familia propieta
ria.

En cuanto a la población, se 
mantiene desde hace ocho o 
diez años, aunque en los años 
60 se denotó una baja sustan
cial producida por la emigra
ción a las ciudades y al extran
jero. Alrededor de 20 familias 
de Buenaventura marcharon a 
Alemania, Suiza o Francia en 
busca de fortuna y todavía no 

han regresado. También hay 
que señalar que la población de 
la localidad está bastante enve
jecida, puesto que la mayoría 
de los jóvenes no trabajan y sus 
estudios los cursan fuera del 
pueblo.

Sin embargo, durante los fi
nes de semana o vacaciones, 
Buenaventura, que normal
mente tiene unos 600 habitan
tes, ha de dar cabida a casi 
3.000 personas. Para que baste 
un dato habrá que decir que 
hace no mucho tiempo se pu
sieron a la venta 101 parcelas, 
de las que 90 han sido ya vendi
das a personas nacidas en la 
villa que por unas circunstan
cias u otras tuvieron que des
plazarse a otros lares en busca 
de trabajo.

Por último, hay que signifi
car que el Ayuntamiento de 
Buenaventura ha realizado to
das las gestiones posibles para 
que a las fiestas de este año 
acudan personajes muy rele
vantes dentro de nuestra pro
vincia, tales como el ministro 
José Luis García Ferrero, el go
bernador civil, González Pára
mo; Bonifacio Alcañiz, Gonzalo 
Payo, Rafael Arias Salgado y 
varios diputados y senadores 
provinciales.

Rafael Castro de Castro es el 
primer alcalde democrático de 
Buenaventura, y, por ello, su labor 
desde su entrada en el Ayunta
miento ha sido ardua y difícil. «El 
cargo me roba bastante tiempo 
—comenta el alcalde—, pero me 
siento satisfecho por haber hecho 
cosas que hasta ahora nadie había 
realizado en Buenaventura. Y ade
más, puedo decir que si me marcho 
en abril, cosa que aún no he decidi
do, no dejaré ni una deuda a la 
Corporación municipal que entre.» 
Sin embargo, Rafael Castro fue al
go más explícito sobre su continui
dad en el Ayuntamiento: «Me iré si 
encuentro una persona joven y con 
ganas de trabajar.» Y sobre su car
go no dijo más, porque aún le que
da tiempo suficiente para deshojar 
la margarita.

Sobre lo que sí habló fue de sus 
vecinos. «Han colaborado bien 
—decía nuestro entrevistado—, ya 
que, si vale como dato, un 90 por 
100 pagan religiosamente sus im
puestos, y los que no lo hacen son, 
quizá, los más acomodados del 
pueblo.» Acerca de las cargas mu
nicipales, el presidente de la Cor
poración quería puntualizar algo: 
«Desde que nosotros entramos 
aquí, se han reducido los impues
tos, hasta el punto de que los veci
nos de Buenaventura sólo pagan 
agua, basura y desagüe.»

La pregunta, 'pues, era casi obli
gada después de una respuesta sor
prendente.

—Si los impuestos que tienen 
son exiguos, ¿ae dónde saca el di
nero el Ayuntamiento?

—Tenemos arrendada una de
hesa por cuatro años, que nos su
pone unos ingresos de 950.000 pe
setas anuales, a un ganadero de va
cas bravas, más luego, los impues
tos indirectos y lo que nos llega del 
Estado.

Huellas del pasado

Cuando se hace balance de un 
Ayuntamiento siempre , hay que

Para Rafael Castro, alcalde de 
Buenaventura, el balance ha 

sido altamente positivo
contabilizar minuciosamente mu
chas cosas. Y una de las más im
portantes para saber si el saldo es 
positivo o no es volverse hacia el 
pasado, a lo que una corporación 
nueva se encontró cuando llegó al 
cabildo.

—¿En qué situación se hallaba 
Buenaventura cuando ustedes se 
hicieron cargo de la gestión?

—Al llegar nosotros existía un 
crédito de un millón de pesetas 
que se había solicitado para una 
acometida de aguas y una hipoteca 
de 740.000 pesetas de las casas de 
los maestros. En cuanto a dinero 
entre la Caja de Ahorro Provincial 
y la Caja Rural Creta había una 
suma de 940.000 pesetas. Como se 
puede observar había una deuda 
bastante alta, pero nosotros la he
mos dejado en 40.000 pesetas, des
pués de haber pagado todas las 
obras que hemos realizado.

—Hagame un balance particu
lar.

—Pienso que ha sido bastante 
positivo porque no se ha quedado 
sin hacer nada de lo que nosotros 
prometimos en nuestro programa, 

lo que no quiere decir que si me 
presento a las próximas elecciones 
vaya a obtener un 90 por 100 de lo* 
votos.

Buenaventura tiene una corpoi. 
ración de siete concejales, de loí 
cuales cuatro son de UCD y treg 
del PSOE. Este bipartidismo del 
Ayuntamiento, como en tantee 
otros, podía haber acarreado proi»; 
blemas. Por ello hicimos saltar 4 
tema a la palestra.

—¿Se ha hecho política desde el 
Ayuntamiento?

—No —contesta con suma rapi. 
dez el alcalde—; no se ha hecho ni 
política ni demagogia por parte de 
la corporación. Cuando algún con
cejal se opuso a alguna obra o a 
algún proyecto no fue por su perte- 
nencia a un partido o a una ideolo- 
gía, sino porque realmente no creía 
que el proyecto fuera útil y eficaz.

—¿Le ha puesto alguien la zan
cadilla en estos años?

—Sí, dos concejales del PSOE se 
han opuesto a casi todos nuestros 
proyectos, pero, por contra, he 
contado con la absoluta colabora
ción de los de mi grupo, la UCD.

—Si mañana tuviera que aban
donar la alcaldía, ¿qué le gustaría 
dejar hecho hoy?

—Me gustaría dejar el pueblo 
completamente pavimentado, pero 
esa es una obra que cuesta cin
cuenta y dos millones de pesetas. 
No obstante, pensamos gastar ocho 
millones más antes de que nuestro 
mandato llegue a su fin.

Realmente hay que decir que 
Buenaventura, por su condición de 
pueblo pequeño, se ha preocupado 
más que otros de sus problemas de 
infraestructura. Y Rafael Castro, 
su alcalde, casi ha cumplido su pe- 
riplo por el Ayuntamiento. Sus 
obras están ahí y no va a dejar 
—según sus propias palabras— ni 
una sola deuda. Realmente el que 
venga no va a tener muchos que
braderos de cabeza al frente de la 
Corporación Municipal, aunque su 
labor tendrá un carácter distinto.

Balance de realizaciones
Si tenemos en cuenta que 

Buenaventura sólo tiene 600 ha
bitantes y que sus recursos eco
nómicos son pequeños, las obras 
que se han realizado han sido al
go a lo que esta localidad no es
taba acostumbrada.

Una de las primeras realiza
ciones que llevó a cabo la corpo
ración municipal fue la amplia
ción de la red de agua y sanea
miento de la zona de las eras, con 
un presupuesto de algo más de 
cinco millones de pesetas. Para 
llevar a cabo este proyecto, la 
Diputación Provincial subven
cionó una tercera parte de los 
gastos totales y el resto fue fi
nanciado por el Ayuntamiento, 
sin que los vecinos tuvieran que 
poner dinero, ya que el Cabildo 
recibió en esas fechas una cuan
tiosa cifra por la venta de unos 
solares de propiedad municipal.

Igualmente se consiguió poner 
en funcionamiento un centro ru
ral de higiene o Casa del Médico, 
con un presupuesto aproximado 
de tres millones de pesetas, de 
los cuales la Diputación Provin
cial subvencionó un 50 por 100. 
Con ello, el único médico de 
Buenaventura puede impartir 
sus consultas con una mayor co
modidad y. con menos molestias 
de cara a la gente. Igualmente, 
parece que dentro de muy poco 
el pueblo tendrá una farmacia, 
que hasta ahora no había existi
do, y que se hacía imprescindible 
para los habitantes de Buena
ventura.

También se practicó una nue
va captación de agua, y no por
que ésta escasee en la villa, sino 
porque la corporación ha querido 
prevenirse en caso de que la se
quía también haga su aparición 
por Buenaventura. Dentro de es
te capítulo hay que decir que se 
repararon las averías en las tube
rías de conducción de agua, por 
un importe de más de 400.000 
pesetas, da las- cuales también -se

La ermita del Buen Suceso en Buenaventura

recibió una ayuda de la Diputa
ción.

En el terreno deportivo las co
sas no fueron tan boyantes. Se 
intentó hacer un campo de fút
bol que costaría 950.000 pesetas. 
Para su construcción, la Diputa
ción pondría un 25 por 100, el 
Ayuntamiento otro 25 por 100 y 
el resto la Federación Provincial 
de Deportes. Sin embargo, este 
último organismo, después de 
prometer su ayuda, se echó atrás, 
y el vallado del recinto no se ha 
podido terminar.

El alumbrado público ha que
dado cubierto también al 100 por 
100, incluso fuera del casco urna- 
no. Los 3.511.421 pesetas que 
fueron necesarias para llevar a 
cabo el plan salieron íntegra
mente de las arcas municipales, 
ya que en este caso no hubo sub
vención por parte de la Diputa
ción Provincial de Toledo. Los 
depósitos de agua, que se encon
traban en unas condiciones defi
cientes, fueron reparados y su 
costo ascendió a 566.625 pesetas, 
el 40 por 100 de las cuales fueron 
sufragadas por la Diputación.

Excelentísimo 
Ayuntamiento 

de Buenaventura

Asimismo se pavimentó, con más 
de ocho millones, cerca del 25 
por 100 del pueblo. Ello se amor
tizó con la subvención del plan 
especial Sierra de San Vicente, la 
Caja de Cooperación de la Dipu
tación y la venta de unos solares 
de propiedad municipal. No obs
tante, la pavimentación sigue 
siendo el gran problema de Bue
naventura porque hasta hace 
cuatro años ninguna calle del 
pueblo estaba asfaltada, ni si
quiera parcialmente.

Otras obras de menor enverga
dura, pero también importantes, 
fueron la instalación de un colec
tor de los depósitos, la repara
ción de fuentes públicas y los ce
rramientos de los pozos de abas-
tecimiento. ién el
Ayuntamiento desembolsó dine
ro para el arreglo de ciertos ca
minos vecinales y dos -aulas que 
se encontraban en una situación 
deficiente.

Así, pues, el capítulo de reali
zaciones ha sido bastante com
pleto, y aunque aún faltan mu
chas cosas por hacer, la próxima 
corporación tendrá marcadas las 
líneas maestras para un futuro.

FIESTAS POPULARES 
EN HONOR

DE NUESTRA SEÑORA 
DEL BUEN SUCESO

Sábado día 25 de septiembre.— A las doce 
horas de la mañana, solemne misa en honor de la 
Patrona, la Virgen del Buen Suceso; orador sagra
do, don Vidal Pérez, coadjutor de Santa María la 
Mayor de Talavera.

— A las 13,30 horas, inauguración de diferen
tes obras municipales, a las que asistirán diversas 
personalidades toledanas.

— A continuación, para todos los vecinos y 
visitantes se ofrecerá sangría en la plaza Mayor.

— A las cuatro de la tarde, extraordinaria e 
irrepetible becerrada, con participación de las me
jores FIGURAS de la localidad.

— A las 7,30 horas, procesión de la Virgen, 
con la famosa y tradicional SUBIDA AL TRONO de 
la IMAGEN.

— A las nueve horas de la noche, baile popular 
en la plaza Mayor, amenizado por una gran or
questa.

Domingo día 26 de septiembre.— A las doce 
horas, solemne misa.

— A continuación, tarde y noche, verbena po
pular en la plaza Mayor hasta altas horas de la 
madrugada.
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Masiva asistencia a la bajada 
del Cristo de la Vera Cruz

La imagen del Cristo de la Vera Cruz ha sido trasladada de nuevo 
a su ermita.

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
La inseguridad del tiempo en estos días hacía temer que las tradiciona

les ferias fuesen pasados por agua o al menos deslucidas, pero los dos 
primeros días, dedicados principalmente a la festividad religiosa del 
Patrón de la ciudad, el Cristo de la Vera Cruz, han pasado con bonanza 
y tanto la «bajada» del Cristo a la iglesia de San Juan, el día 20, como la 
festividad principal del día 21 han permitido que los consaburenses 
dedicasen a su Patrón, con su asistencia a los cultos, la acogida fervorosa 
que, si cabe, cada año se incrementa. Debemos decir que realmente este 
año, con la participación masiva de los consaburenses y la recuperación, 
para la Eucaristía, de la solemne función patronal, de costumbres tradi
cionales en estos cultos, la festividad religiosa ha subido a un nivel del 
que podemos asegurar que han quedado gratamente satisfechos los consa
burenses.

Masiva ha sido la concurrencia a la «bajada» desde la ermita de la Vera 
Cruz hasta el suntuoso templo sanjuanista, donde un día después han 
tenido lugar los cultos. El templo, totalmente ocupado; concelebrando 
doce sacerdotes la Eucaristía, presidida por el párroco, Jesús Martín- 
Tesorero; la mayoría de estos sacerdotes eran hijos de la ciudad. En 
lugares preferentes se encontraban, junto al mayordomo y familia, todas 
las autoridades locales. La homilía estuvo a cargo del canónigo de la 
catedral de Albacete, doctor Santos Arenas Garrido, que hizo una evoca
ción de la raigambre y religiosidad consaburense, a la par de su historia, 
para mostrar en sus conclusiones la verdadera figura de Cristo y su 
ejemplaridad y modelo en el mundo de hoy.

En la parte coral y musical actuó la coral parroquial Santo Domingo, 
de Valmojado, interpretando la misa pontifical ae Perossi y diversos 
cánticos que enmarcaron sobremanera la solemnidad de la ceremonia. 
Hacía mas de veinte años que esta solemnidad del día patronal no 
revestía tanto esplendor. De igual manera ha sido masivo el traslado 
nuevamente a la ermita, donde la imagen del Santo Cristo permanece 
durante el año. La bonanza del día ha hecho, como decimos anteriormen
te, que la festividad religiosa haya alcanzado la máxima solemnidad. La 
jornada, como es tradicional, terminó con la quema de una vistosa y 
valiosa colección de fuegos artificiales a cargo de la Pirotecnia Manchega, 
con tanto renombre ya en cuantas demostraciones viene dando por los 
más diversos puntos de España.

El ferial, que luce la vistosa iluminación con motivos sanjuanistas, no 
está tan concurrido de feriantes como otros años; se observan grandes 
claros en las zonas de casetas feriales; hay, sin embargo, mayor concurren
cia de atractivos de movimiento para recreo infantil. Y se espera que los 
tres últimos días, viernes, sábado y domingo, sean de gran concurrencia 
de visitantes, aprovechando el fin de semana.

Desde que se iniciaran las elecciones sindicales

UGT y CC. 00. han obtenido de momento 
un número similar de delegados
De las 1.700 empresas de la provincia, sólo en 25 se han celebrado ya

Desde el pasado día 1, fecha del comienzo de las 
elecciones sindicales, en nuestra provincia se han 
realizado ya en 25 empresas y de momento las dos 
centrales mayoritarias, UGT y CC. 00., han obteni
do un número similar de delegados.

En esta tercera convocatoria de elecciones desde 
que se iniciara la etapa democrática, la Unión Gene

ral de Trabajadores, según nos manifestaba su se
cretario provincial, pretende convertirse en la pri
mera central sindical de la provincia, así como con
seguir en todos los sectores el 10 por 100 de repre- 
sentatividad necesaria para poder estar presentes en 
todos los convenios que se negocien en nuestra pro
vincia.

Bajo el lema «UGT, fuerza sin
dical para el cambio», la mencio
nada central ha iniciado la cam
paña más cara de su historia, si 
bien, la inversión a realizar en 
nuestra provincia no nos ha sido 
facilitada. Así, su secretario seña
laba que con esta campaña pre
tenden una consolidación de 
nuestra débil democracia, siendo 
conscientes de la necesidad de 
cambio que requiere y exige la 
clase trabajadora.

Centrándonos en el tema pro
vincial, cabe señalar que dichas 
elecciones se desarrollarán en un 
total de 1.700 empresas, pudien- 
do ser convocadas por el comité 
de empresa, las centrales sindica
les o simplemente por un grupo 
representativo de los trabajado
res. En las celebradas en 1980, 
UGT consiguió un total de 300 
delegados, mientras que CC. 00. 
superó los cuatrocientos. Por lo 
que respecta a este año, la segun
da central mayoritaria pretende 
alcanzar el primer puesto en la 
provincia, y de ahí que se hayan 
marcado dos objetivos básicos, 
que son, como apuntábamos al 
principio de la información, con
seguir el 10 por 100 de represen- 
tatividad en todos los convenios 
y poner todos los medios a su 
alcance para colocarse en primer 
lugar. «En busca de esto —seña
laba el secretario provincial— te
nemos pensado hacer un gran es

fuerzo económico dentro de 
nuestras posibilidades para que 
los trabajadores conozcan nues
tra filosofía. De cara a la política 
que seguiremos dentro del em
pleo, consideramos necesaria una 
mayor inversión pública orienta
da a la creación de puestos de 
trabajo con un mayor fomento 
del cooperativismo. Dentro del 
reparto del trabajo existente, so
licitamos la escolarización obliga
toria hasta los dieciséis años, la 
jubilación anticipada a los sesen
ta, la reducción de una hora en la 
jornada laboral y la generaliza
ción para todos los puestos de 
trabajo de las cuarenta horas se
manales. En materia salarial op
tamos por el mantenimiento del 
poder adquisitivo de los salarios 
y la revisión semestral de los mis
mos en términos generales. Por 
otro lado, en el apartado de pro
tección y bienestar social cree
mos urgente y necesaria la refor
ma básica de empleo con subsidio 
asistencial y con carácter indefi
nido para los trabajadores en pa
ro y con cargas familiares que 
hayan agotado completamente 
los distintos tipos de prestacio
nes, así como la reforma del em
pleo comunitario, la revaloriza
ción automática de las pensiones 
y la reforma de la Seguridad So
cial.

En cuanto a la consolidación

sindical, nuestro interlocutor 
apuntaba como básico que los 
sindicatos tengan poder de ges
tión en los distintos institutos co
mo el IMAC, INSERSO, 
INSS, etc., y que se les otorguen 
facultades como el denominado 
canon de solidaridad. «Todo ello 
—dice— sin olvidar la superde- 
batida cuestión de devolución del 
patrimonio sindical, tanto histó
rico como acumulado, y la crea
ción del consejo económico so
cial.»

Al ser preguntado si la celebra
ción de elecciones generales en el 
país les perjudicará en sus pro
pias elecciones, nos matizaba que 
ellos hubieran deseado la no 
coincidencia, pero, no obstante, 
UGT sigue confiando en el senti
do de responsabilidad de los tra
bajadores y les pide la participa
ción expresa con su voto.

Por ultimo, al ser preguntado 
por los beneficios que les podría 
traer el triunfo socialista en las 
elecciones, apuntaba que de to
dos es sabido la confraternidad 
existente entre dicho partido y 
ellos, pero es posible que esto sea 
utilizado en su contra por otros 
sindicatos: «En ningún momento 
pensamos que esta circunstancia 
nos haga perder independencia, 
pues UGT sólo confía en UGT y 
seguiremos siendo independien
tes.»

La Puebla Nueva es un lugar de La Jara
En ocasiones, algunos de nuestros planificado- 

res, técnicos y a veces los políticos viven de espal
das a la geografía, a la historia y al hecho comar
cal, cuando no a la economía. Digo esto porque no 
hace mucho se quejaba el señor alcalde del Ayun
tamiento de La Puebla Nueva de que este lugar 
había sido discriminado del plan de La Jara y 
decía, con muchísima razón, que ellos pertenecen 
de siempre a esta comarca y no había motivo 
suficiente para que se les excluyera. Claro que sí, 
auerido paisano, que La Puebla Nueva, como San 
Bartolomé de las Abiertas, son dos clarísimos lu
gares jareños y, con La Jara, deben ir a todas 
partes. Están ubicados en una de sus extensas 
rañas.

Y ahí van los argumentos geográfico e histórico: 
la actual comarca de La Jara, como dije ya en 
estas mismas páginas, va del Tajo al Norte, de los 
Montes de Toledo al Sur, del Pusa al Este y del 
Guadalija al Oeste, en cuyo territorio está ubicado 
el lugar de La Puebla Nueva desde su fundación, 
y su tierra, desde mucho antes, ya en la alta Edad 
Media.

Los precedentes de La Puebla hay que buscarlos 
en las dehesas de Lórbiga (la antigua Ilúrbiga del 
Ptolomeo, hoy labranza de La Hormiga), Sangre- 
ra, Almofrague (que significa «el vacío»), La Pera
leda, Cotanillo (derivado de mojón), La Albuera 
(«la laguna»), Hijares (corrupción de higueras), 
todas ellas existentes ya en el lejano siglo XIII.

A mediados del siglo XIV son parroquias las 
poblaciones de Santa Cruz de la Jara (situada al 
este de la actual La Puebla Nueva y hoy despobla
da) y San Pedro de Almofrague. En el 1469 se

deslinda la heredad de Sangrera por el Concejo 
talaverano. Todas estas localidades mencionadas 
pertenecían a la tierra de Talavera, como el resto 
de La Jara, entonces llamada así, o montes de 
Talavera.

El lugar de La Puebla Nueva se funda el año 
1496, sobre una antigua posada de colmenas cono
cida por el nombre de Esperabarba, propiedad del 
comendador de Santiago y vecino de Talavera don 
Pedro de Cervantes, que antes había vendido par
te de esa propiedad a varios vecinos de Talavera 
que se asentaron en esa tierra alta, cubierta de 
matorral de jara, ladierna y coscoja, llamada Ra
ña del Monte.

Toma el nombre el recién fundado caserío de La 
Puebla Nueva para distinguirla de los poblados 
viejos que hemos citado. Estos poblados, viejos en 
buena parte, se localizaban en la vega, en terrenos 
poco salubres, por lo que muchos de trasladan a la 
nueva puebla como lugar más sano. Poco después 
de su fundación eran alquerías de La Puebla Nue
va los núcleos de Baharril, La Albuera y Pelarro- 
drigo. Unos años después, a mediados del siglo 
XVI, tiene ya doscientos cincuenta vecinos, unos 
ochocientos habitantes.

La importancia de nuestra población es cada 
día mayor, y ya en el siglo XVIII, en dos ocasio
nes solicita del arzobispo de Toledo, como señor 
de la tierra de Talavera, licencia para pedir al rey 
que la declare villa, a lo que se opone de manera 
rotunda Talavera.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

Hay una gran parte de españoles que
no acepta el dilema entm la derecha £j|
conservadora o unajzquierda todavía WF 

UCDutópica e inmadura
11982 UNION DE

CENTRO
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Toledo, hoy

A LAS 19,30:
• Museo de Santa Cruz. (Entrada ca
lle de las Armas.)-— «Toledo en la 
época de Cisneros y de Carlos V», 
por Antonio Rumeu de Armas.
EXPOSICIONES
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Obras de Fernando Mata. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el Museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora-

,Toledo

24 de septiembre de 1609: Un 
retablo para Gerindote.

El artista al que se encarga el 
retablo para la parroquia de 
Gerindote es Juan Ruiz de Cas
tañeda, escultor tan famoso que 
en estas fechas ya había hecho 
el de Torre de Esteban Ham- 
brán, el de Nuestra Señora del 
Prado, en Ciudad Real; el de 
Casarrubios del Monte, etc.

Se puso en el contrato como 
precio la cantidad de quinien
tos ducados, y se sometió a la 
aprobación del arzobispo de 
Toledo, el cardenal Sandoval y 
Rojas, protector del artista.

Ruiz de Castañeda va aban
donado la inspiración escuria- 
len«e de sus retablos, que tan

____________ Horario
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),‘ 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00' 
(A), 21,00 (A). 

tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: ele 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de pintura colectiva del grupo 
de Bellas Artes de SESA. Labora
bles, de 18 a 21 horas.
PANTOJA
A LAS 21,00:
• Discoteca Luvi.— Coronación de la 
reina de las fiestas e imposición de 
bandas a las damas, con la actua
ción del grupo Cristal.
TORRIJOS
A LAS 9,00:
• Plaza de toros.— Festival de las 
peñas.
A LAS 10,30:

Carreras de cintas en bicicleta y 
pruebas de lentitud en bicicleta.
A LAS 12,00: ,
• Plaza de España.— V maratón po
pular.
A LAS 17,00: .
• Plaza de toros.— Festejo taurino.
A LAS 23,00:
• Plaza de España.— Baile popular.

ayer________________

claramente se manifiesta en el 
que hizo en 1603 para Torres de 
Esteban Hambrón, y va incor
porando las formas barrocas.

El duque de Maqueda se 
comprometió a pagar trescien
tos ducados, pues en aquella 
época Gerindote sólo contaba 
con cuatrocientos habitantes, 
en su mayoría colonos del du
que.

Hoy es un pueblo atrayente, 
con bastantes talleres de arte
sanía, muy próximo a Torrijos, 
descendiendo la estructura de 
sus calles, en forma de ladera, 
que es la etimología de su nom
bre.

Clemente PALENCIA

de trenes____________
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Farmacias------
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.—Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA
María Dolores Sánchez Cano.— 

Plaza Santa Leocadia, 4. Teléfono 
805097.

Cartelera
Cine María Cristina.—(Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Santísimo Moisés» (con Dudley 
Moore). Mayores de 14 años.

Cine Imperio.—(Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,30, 8 
y 10,30: «El señor de los anillos». 
Todos los públicos. Dibujos anima
dos.

Teatro de Rojas.—(Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.) A las 6, 8,15 y 
10,30: «Libertad condicional» (con 
Dustin Hoffman). Mayores de 16 
años. -

Cine Alcántara.—(Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Atentado antinuclear» (de Tom 
Hedegard). Mayores de 18 años.

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO, 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 24 gra

dos a las 16,10 horas; mínima, 12,8 
grados a las 8,20; a las 14 horas: 22,1 
grados. Humedad relativa del aire: 
44 por 100. Presión atmosférica del 
aire: 718,6 milímetros. El día trans
currió con nubosidad variable y 
viento flojo variable.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8,05 horas; se pone a 
las 20,11. Duración del crepúsculo, 
27 minutos. La Luna sale a las 
15,03; se pone a la 1,32. Fase lunar: 
Luna nueva.

—Cupón pro ciegos—.

Número premiado ayer

446

Toledo-Madrid
Galano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30,’ 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,<30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

Teléfonos 
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.

Nacimientos 
y matrimonios

TOLEDO
Nacimientos: Manuel, hijo de 

Emilio Rico y María del Carmen 
García; Marina, hija de José Luis 
Holgado y María Amapola Juan; Al
varo, hijo de Antonio Rodríguez y 
Modesta García; Sandra, hija de 
Juan del Cerro y María del Sagrario 
Quintas; José, hijo de José López y 
Concepción Nieves; María Fernan
da, hija de Fernando de Diego y Ma
ría Asunción Rosado; Ana María, hi
ja de Julián Garrobo y Rosa Gómez.

Matrimonios: Juan Pulido Santos 
y Ahnudena del Castillo Sánchez.

__Horarios_________________  
de autobuses

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos). i 
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos). .

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00.

De 22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA

Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve
Redacción y administración: 

Calle Armas, 6 
teléfonos 211150, 58, 62

En Talavera:
Redacción, calle Sol, 25, 

teléfono 806216. 
Administración, teléf. 801887

DIRECCION TERRITORIAL EN MADRID 
DEL MINISTERIO DE ECONOMIA Y COMERCIO
CONVOCATORIA DE ELECCIONES PARA LA RENOVACION DEL PLENO 
DE LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO

De conformidad con lo dispuesto en el Reglamento General de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación de España, aprobado por decreto 
1291 /74, de 2 de mayo, modificado por real decreto 753/78, de 27 de marzo, en relación con las órdenes ministeriales de 6 de abril y 28 de mayo pasados 
del Ministerio de Economía y Comercio, esta Dirección Territorial, a iniciativa de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo, convoca elecciones 
generales para la renovación total de los componentes de su Pleno, haciendo público lo siguiente:

PRIMERO.—Se convoca a elecciones generales para la 
designación de la totalidad de los TREINTA componentes 
del Pleno de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo.

SEGUNDO. — Los cargos de vocal o miembro del Pleno 
de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo, a proveer 
por el procedimiento y sistema electoral vigente, son los 
que se indican a continuación, y que afectan a los electo
res inscritos en el correspondiente Censo Electoral, corres
pondiendo un puesto de vocal o miembro del Pleno a cada
uno de los grupos que se señalan.

Electores 
inscritos

SECCION COMERCIO
Grupo 1 Alimentación en general. 2.609
Grupo II Alimentación. Productos pere-

cederos. 2.021
Grupo III Textil y piel. 1.060
Grupo IV Madera. 236
Grupo V Papel, artículos de escritorio y

de artes gráficas. 299
Grupo VI Agua, gas, electricidad y com-

bustible. 261
Grupo Vil Química. 823
Grupo VIII Construcción en general. 1.237
Grupo IX Venta de edificaciones y de ma-

teriales de construcción. 517
Grupo X Metal en general. 688
Grupo XI Vehículos, maquinaria y acce-

sorios. 572
Grupo XII Aparatos de uso doméstico;

muebles metálicos; instalado-
nes metálicas y eléctricas. 479

Grupo XIII Banca y Seguros. 39

Electores 
inscritos

Grupo XIV Transportes. 11.640
Grupo XV Hostelería. 2.739
Grupo XVI Actividades diversas. 1.649
SECCION INDUSTRIA
Grupo I Alimentación en general. 633
Grupo II Cereales. 723
Grupo III Oleícolas y grasas alimenticias. 170
Grupo IV Vinos y bebidas. 1.204
Grupo V Textil. 356
Grupo VI Maderas. 863
Grupo VII Papel y artes gráficas. 53
Grupo VIII Piel. 141
Grupo IX Energía eléctrica. 6
Grupo X Cementos y derivados. 140
Grupo XI Construcción en general. 258
Grupo XII Metal en general. 1.530
Grupo XIII Metal: Industria básica y ma

quinaria. 157
Grupo XIV Industrias diversas. 527

TERCERO.—Las elecciones tendrán lugar el día 15 de 
noviembre de 1982, desde las nueve de la mañana hasta 
las ocho de la tarde, ininterrumpidamente, en la forma que 
se determina en los apartados siguientes.

CUARTO.—El colegio electoral será único, y estará 
situado en la sede de la Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo, en Toledo, plaza de San Vicente, número 3, 
durante las horas que se indican en el número anterior.

QUINTO.—Votación por correo. Podrá ejercitarse de 
acuerdo con el sistema y normas establecidas por la 
Cámara de Comercio e Industria de Toledo.

SEPTIMO.—Candidatos. Las candidaturas deberán pre

sentarse en la Secretaría de la Cámara, durante los quince 
días siguientes a la publicación de esta convocatoria. 
Deberán estar avaladas por la firma, como mínimo, de un 
número de electores del grupo correspondiente no inferior 
al 5 por 100 de los que lo constituyen, según para cada 
uno se expresa en el punto segundo de esta convocatoria. 
Si el número de electores del grupo fuese superior a 1.000, 
será suficiente la firma de cincuenta electores (personas 
físicas o jurídicas).

Las candidaturas podrán presentarse bien en un solo 
pliego suscrito por todos los electores proponentes o 
mediante cartas o comunicaciones de uno o varios electo
res del grupo correspondiente, debiendo indicarse en la 
propuesta, cualquiera que sea la forma en que se utilice, 
el nombre de la persona física o jurídica que se proponga 
para el grupo y sección de que se trate.

El Comité Ejecutivo de la Cámara, después de examinar 
las candidaturas presentadas para asegurarse de la auten
ticidad de las firmas de los proponentes, y de su presenta
ción dentro de plazo, procederá a la proclamación de 
candidatos en el plazo de diez días, a contar de la fecha 
en que finalice el plazo de presentación de las mismas.

Esta Dirección Territorial del Ministerio de Economía y 
Comercio advierte a todos los comerciantes e industriales 
electores que podrán consultar en la Secretaría de la 
Cámara cualquier duda, o plantear las observaciones que 
estas instrucciones pudieran sugerirle, así como a solicitar 
información sobre los demás extremos que afecten al 
procedimiento y sistema electoral, establecido por real 
decreto 753/78, de 27 de marzo, y órdenes de 6 de abril 
y 28 de mayo pasado.

En Madrid, a 22 de septiembre de 1982.—El director 
territorial del Ministerio de Economía y Comercio. Fernan
do García Martín.
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El Torrijos 
arrebató la final 
al Fuensalida 
(55-52)

Organizado por el Ayunta
miento de Fuensalida y por el C. 
B Fuensalida, se disputó hace 
días el III Trofeo de Ferias y Fies
tas. Participaron los equipos C. B. 
Torrijos, C. B. Sonseca, C. B. Na- 
valmorales y C. B. Fuensalida.

Las semifinales las disputaron 
'"C. B. Torrijos-C. B. Sonseca 

(67-51) y Fuensalida-Navalmora- 
les (49-40), y la final Torrijos y 
Fuensalida, llevándosela el Torri
jos por el tanteo de 5<>-52.

La final presentaba a dos equi
pos con una rivalidad que viene 
de largo. Siempre cada partido se 
decide en los segundos finales y el 
encuentro del Trofeo de Ferias no 
ha sido excepción.

Comenzó saliendo en tromba el 
Torrijos, con un resultado parcial 
de 9-2, pero poco a poco, el tesón 
y la lucha de los muchachos del 
Fuensalida fue apareciendo en la 
cancha, concluyendo el primer 
tiempo con el resultado de 29-27, 
favorable al Fuensalida y que re
flejaba la ascensión de juego del 
equipo local a lo largo del primer 
tiempo.

En el segundo tiempo las cosas 
empezaron con la misma tónica, 
con mala suerte para el Fuensali
da, pues a poco de dar comienzo 
este período se lesionó Sánchez- 
Heredero, capitán local (distendi- 
miento de ligamentos de rodilla).

Alineaciones: Fuensalida: Juan 
Zapardiel, Sánchez Heredero, 
Mariano Hernández, Antonio Ju
lio Arellano y Julio Sánchez Mon- 
cayo (quinteto inicial). También 

‘■‘■Jesús Zapardiel, Jesús Herrero, 
Julián Hurtado, Julio Alonso y 
Luis.

Torrijos: Escalonilla, Castaño, 
Esteban, Goro y Nombela (quin
teto inicial). También Toni, 
Huertas, Nando, Marino, Martín 
y Oteo.

Mariano RODRIGUEZ

Mañana se celebra 
el I Trofeo Ciclista 
de Ferias de Torrijos

El sábado, a las diez, comenzará 
el I Trofeo de Ferias de Ciclismo 
en la localidad de Torrijos, una de 
las más históricas del ciclismo es
pañol. Tras un largo receso se in
tenta recuperar el terreno perdido 
en el deporte de la bicicleta y éste 
puede ser un primer paso.

La carrera es de veteranos A y B 
y también de aficionados locales. 
Saldrá a la hora indicada de Torri
jos desde el hotel Castilla, neutrali
zándose. Una vez fuera del casco 
torrijeño se comenzará oficialmen
te y los ciclistas deberán cubrir 78 
kilómetros de recorrido, pasando 
por las siguientes poblaciones y lu
gares: Fuensalida, Portillo, Noves, 
Torrijos, cruce de la carretera a 
Gerindote, Torrijos, avenida del 
Generalísimo, Alcabón, Val de 
Santo Domingo y Torrijos.

El trofeo está organizado por el 
C. P. Bahamontes y patrocinado 
por Jamones Navidul, que pone el 
nombre al mismo. Los diez prime
ros en meta por cada categoría se
rán premiados con trofeos, y el pri
mer clasificado, además, un jamón.

Terminó el Trofeo de Ferias de Balonmano

Talavera-Toledo, el partido 
más vibrante (15-15)

Durante la última semana se 
han venido celebrando en el poli- 
deportivo municipal La Alameda 
las competiciones y las elimina
torias correspondientes al Trofeo 
de Ferias 1982. De todos los par
tidos, quizás el más emocionante 
fue el que el miércoles pasado 
disputaron los equipos de balon
mano del Talavera y el Angel del 
Alcázar toledano, que terminó 
con empate a quince tantos des
pués de un partido entretenido 
al máximo, pleno de interés y de 
emoción, con un gran ambiente 
en las gradas y extraordinaria 
deportividad entre los jugadores

Campeonatos 
Provinciales de Esgrima

Mañana 
y el domingo 
se competirá 
en la modalidad 
de espada

Los Campeonatos Provinciales 
de Esgrima se siguen celebrando 
en nuestra capital, pero todavía 
queda para rato. De momento, 
en la modalidad de florete se han 
disputado todas las categorías a 
excepción de la de absolutos, que 
queda pendiente hasta dentro de 
dos semanas, ya que el día 3 los 
tiradores del Club de Esgrima de 
Toledo tienen que participar en 
un torneo en Cáceres.

Este fin de semana se disputa
rán las competiciones de espada. 
Mañana sábado se competirá en 
las categorías infantiles, juveni
les y menores de veinte años. El 
domingo tendrá lugar la compe
tición absoluta. Es probable que 
se disputen en la Escuela de 
Gimnasia, aunque a la hora de 
redactar esta información, Helio- 
doro Martín no tenía confirma
ción de la cesión de la sala. Si 
ésta definitivamente no fuera 
posible utilizarla se seguirían 
realizando los campeonatos en la 
sala del club.

0II Trofeo Regional 
de Ajedrez 
comienza el martes

El II Trofeo Castilla-La 
Mancha de Ajedrez tendrá lu
gar en Albacete los próximos 
días 28, 29 y 30 de septiembre. 
El torneo va a ser muy competi
do, pues el nivel del ajedrez y 
los participantes que se van a 
dar cita en la localidad prome
ten mucho.

El equipo toledano estará 
compuesto por Fernando Rojas, 
Miguel Angel Alonso, Jesús Be- 
nayas y Jesús García. 

de uno y otro conjunto.
La confrontación entre toleda

nos y talaveranos, con las que 
concluyeron las actividades de
portivas de este trofeo, termina
ron en igualdad: la selección ju
venil de Toledo se impuso a la de 
Talavera en baloncesto (58-43) y, 
por contra, en baloncesto sénior, 
Talavera venció 74-61 a Seguros 
Velázquez.

El resto de los deportes quedó 
como sigue:

Fútbol sala alevín: 1, Churre
ría Jovián; 2, Bar Canarios; 3, 
Atlético de Madrid.

Fútbol sala infantil: 1, Montu

La Federación suspende 
el Valmojado-Calera

La Federación ha suspendido el partido que se jugó entre Valmojado y 
Calera, con victoria local por cinco goles a dos. El motivo, no haber llegado 
a la Federación la hora y el lugar en donde se celebraba el encuentro. Esta 
es la carta que remite la Federación al presidente del Valmojado:

«En relación al partido de compe
tición que tenía que haberse celebra
do en el día 19-9-82 contra el club 
Calera, les comunicamos que por no 
haber llegado a nuestros registros la 
comunicación del lugar y hora en que 
debía celebrarse este encuentro se da 
por suspendido el mismo hasta que el 
Comité de Competición se reúna y 
dictamine si les da por perdido el 
partido (sin descuento de puntos), 
según se recordaba en la circular nú
mero 5, de fecha 12 noviembre de 
1973, de la Federación Castellana de 
Fútbol, lo que traslado para su cono
cimiento y efectos oportunos.»

Por fin una vez la Federación ac
túa con el reglamento en la mano y, 
señores, que para eso está, no para 
tenerlo encima de la mesa. Habrá que 
esperar hasta que el Comité de Com
petición se reúna para ver si se le da 

Dos equipos del Centro de Parapléjicos 
jugarán esta tarde un partido de baloncesto
Para los días 10, 11 y 12, torneo a nivel nacional como 

homenaje a la selección española de baloncesto

En el pabellón polideportivo del Salto del Caballo no se va a parar en toda 
esta semana de practicar deportes. Comenzó la semana con el Trofeo Discolan- 
dia. El viernes parecía que ¡ba a ser un día normal, en el que sólo se utilizaría 
la instalación para entrenamientos y partidos erttre amigos, para dar paso el 
sábado al Trofeo Diputación de balonmano.

Sin embargo, esta tarde, a las cinco, se hará una exhibición de baloncesto 
por parte de dos equipos del Centro Nacional de Parapléjicos de Toledo, lo que 
nos parece edificante a la par que interesante. Lo del deporte para todos no 
se puede quedar en un simple lema bonito, y estos deportistas minusválidos 
lo quieren hacer notar con su exhibición. La excelente idea hay que anotarla 
al haber del Patronato Deportivo Municipal.

Tenemos que informar también de una primicia. Se trata de un torneo de 
baloncesto en el que intervendrán diferentes equipos de los centros de paraplé
jicos de las provincias españolas. Se celebrará los días 10, 11 y 12 del próximo 
mes de octubre, y la intención de la Diputación Provincial, que subvenciona 
el torneo, es que tenga gran brillantez, para ofrecerlo como homenaje a la 
selección española de baloncesto, que tantas alabanzas ha recibido por su 
actuación en el reciente Mundial colombiano. Muy probablemente acudirán a 
este homenaje Antonio Díaz Miguel, seleccionador nacional, y también se 
intentará que vengan jugadores del presente y de la historia del baloncesto 
hispano, como Brabender, Emiliano, etc.

Otra noticia del deporte para minusválidos es la posible participación de 
una atleta invidente que ha conseguido campeonatos internacionales en la 
inauguración de la pista de atletismo de Toledo. Su pretensión era venir a 
correr para batir el récord del mundo de 60 metros, para lo que pedía que se 
la incluyera en una competición con gente que sea difícil de batir. Su marca 
en esta distancia es de ocho sengundos, que para una atleta ciega es fenomenal.

ras Lucas; 2, Bar Canario; 3, Ba
rrio Maestría.

Fútbol sala absoluto: 1, Tripis;
2, Parques y Jardines.

'Fútbol sala veteranos: 1, Poli
técnico; 2, La Paloma; 3, Indus
trias reunidas.

Balonmano femenino: 1, Chu
rrería Jovián; 2, La Cañada; 3, 
Sínger.

Balonmano masculino: 1, CB 
Talavera; 2, Heskombros; 3, Fu- 
ralda.

Voleibol absoluto: 1, Adalid 
Talavera; 2, Pilulines; 3, CV Ta
lavera.

Baloncesto absoluto: 1, CB 
Talavera; 2, Tripis.

por perdido el partido al Valmojado.
El publicar esta carta es funda

mentalmente para que los directivos 
de los equipos regionales no pierdan 
el tiempo en otras cosas, que al final 
el perjudicado es el club. Además, 
parece que la Federación está dis
puesta a no pasar una; veremos si 
sigue actuando así.

Es una pena ver cómo los clubs se 
llevan castigos porque no son respon
sables sus directivos, que olvidan las 
cosas y se ganan sanciones. Si se pier
den puntos por este motivo, los juga
dores se desmoralizan. Que los direc
tivos no estén sólo para figurar, que 
trabajen y ya verán cómo las cosas 
salen mejor.

Antonio FERNANDEZ
ALCALDE

Carlos Martínez

«0 árbitro tuvo dos 
reglamentos: para 
nosotros, el peor»

Tras el encuentro entre el 
Talavera y el Alcalá, los blan
quiazules quedaron apeados de 
la competición copera, a pesar 
de hacer méritos más que sufi
cientes para al menos haber 
empatado la eliminatoria. Car
los Martínez, «mister» talavera
no, estaba contrariado con el 
resultado, que no con el juego 
de los suyos. «El partido era 
muy difícil después del 4-1 del 
partido de ida. A pesar de ello 
hemos luchado, hemos jugado 
muy bien en los primeros cua
renta y cinco minutos y hemos 
podido remontar el tanteo ad
verso. Pero el árbitro ha estado 
muy mal; no señaló un claro pe
nalty y anuló un gol completa
mente legal a Pérez González.»

Había que hablar del árbitro, 
protagonista, suponemos que 
involuntario, del partido, y lo 
hicimos. «Ha sido muy malo, in
fluyendo en el resultado. Ha 
consentido en el primer tiempo 
una dureza rayana en la violen
cia, que luego, a la postre, ha 
sido decisiva para nosotros, le
sionándosenos Pérez González 
y otros jugadores que acabaron 
tocados. Para colmo no señaló 
el penalty a Martínez y anuló 
un gol completamente legal a 
Pérez González. Por otra parte, 
ha tenido dos reglamentos: uno 
para ellos y otro para nosotros, 
y, por supuesto, para nosotros 
siempre ha tenido el peor. No 
quiero decir que nos haya gana
do la eliminatoria el árbitro, 
que lo ha hecho el Alcalá, sino 
que ha influido decisivamente 
el trencilla en el resultado, por
que pudiéndonos ir al descanso 
con varios goles de ventaja no 
lo hemos hecho.»

Para Carlos Martínez su me
jor jugador fue Quiñi, al que 
piropeó por su comportamiento 
a lo largo del partido. De Marco 
Antonio, el más reciente fíchaje 
del Talavera, dijo que aún no 
estaba en forma y, por lo tanto, 
le había encontrado muy flojo. 
Del resto de sus jugadores se 
mostró satisfecho tanto por su 
entrega como por el juego reali
zado. Pero mas satisfecho aún 
estaba José Luis Monreal, en
trenador del Alcalá, por la vic
toria de su equipo en el total de 
la eliminatoria. Monreal tuvo 
frases de ánimo para el Talave
ra, equipo del oue dijo haber 
sido impresionado muy favora
blemente y del que predijo que 
no estará entre los equipos que 
al final pasen apuros para man
tenerse en Segunda B. Para él 
señor Monreal, «el Talavera me 
sorprendió en la primera parte, 
haciendo un juego que nos su
peró por completo y merecien
do al menos negar al descanso 
con 2-0; pero nosotros tuvimos 
suerte. Luego, en el segundo 
tiempo, les sujetamos mejor. 
¿El arbitro? Para mí ha realiza
do un arbitraje normal, aunque 
hubo un penalty en el primer 
tiempo claro a favor del Talave
ra que no pitó; pero luego seña
ló otro en la segunda parte muy 
riguroso».

Quiñi, el mejor hombre del 
Talavera, según su «mister», se
ñalaba por su parte que el arbi
traje había siao nefasto y que 
con árbitros así no sabe uno a 
qué atenerse.

Pedro A. ROSADO

“Si un día hicimos una oferta id pueblo 
español para un nuevo Estado, tenemos ahora 0 
que hacer una nueva oferta al pueblo español 
para una nueva sociedad”

11-9-82
UCD

UNION DE 
CENTRO 
DEMOCRATICO
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Los militantes y simpatizantes de AP, enardecidos con su líder
Los cabeza de lista toledanos pidieron el voto para AP por ser la «solución de España»

A las 12,40 de la mañana hacía 
su aparición el coche en que viaja
ba Manuel Fraga Iribarne. En un 
minuto, el presidente de AP saludó 
a los candidatos de su partido, que 
le esperaban, y rápidamente em
prendió su camino hacia un hotel 
de esta ciudad, donde se reunió 
con los informadores para tener 
una rueda de prensa. En esta mis
ma página informamos de la mis
ma. Seguidamente, en el teatro de 
Rojas, tuvo lugar un acto político.

El coliseo toledano se encontra
ba repleto de público, que de ma
nera enardecida siguió las inter
venciones de los candidatos al 
Congreso y Senado, así como el 
mismo Fraga, siendo sus parla
mentos interrumpidos constante
mente por los aplausos de los asis
tentes.

Tras la presentación oficial de 
las listas toledanas de AP para las 
elecciones del próximo 28 de octu
bre, se dio paso a las intervencio
nes políticas. En primer lugar to
mó la palabra Enrique Prieto, can
didato número uno al Senado y je
fe provincial de Carreteras, quien 
manifestó que la candidatura pre
sentada por su partido estaba 
constituida preferentemente por 
hombres toledanos. Que siempre 
han estado aquí y que su máximo 
interés era trabajar por Toledo. Se
guidamente resaltó las cualidades 
políticas y humanas de Manuel 
Fraga y manifestó que Alianza Po
pular de Toledo siempre estará con 
su líder «a las duras v a las madu
ras, porque este hombre tiene unas 
grandes dotes naturales y un espí
ritu de trabajo que siempre ha

puesto al servicio de España». Fi
nalmente pidió el voto para su can
didatura, manifestando que sería 
votar por España. Seguidamente 
intervino Arturo García Tizón, 
candidato que encabeza las listas

Fraga saludando a los simpatizantes a su llegada a Toledo

El líder nacional junto a Arturo García Tizón

de AP al Congreso, quien basó su 
intervención en la disyuntiva polí
tica que se les presenta a los elec
tores toledanos. «El 28 de octubre 
—dijo— es una fecha clave para 
España, pues hay que elegir entre 
el socialismo y nosotros.» Seguida
mente abordó la política seguida 
hasta estos momentos, y dijo: «La 
actual política de partidos no ha 
hecho sino hablar mucho, pero no 
se han tenido ideas claras, ni se ha 

«En estas elecciones o se vota socialismo 
o se vota AP», afirmó el líder aliancista

seguido un rumbo fijo, ni se ha 
cumplido nada.» Más adelante ma
nifestó que si gana la opción socia
lista, nuestro país caería en la órbi
ta de los países del Este y desapa
recerían instituciones tan básicas 
como la familia, el matrimonio y la 
libertad de enseñanza. Añadió 
también: «En este país no existe 
justicia de ningún tipo; la ley está 
obligada y los propios encargados 
de hacerla cumplir son quienes la 
vulneran; parece que en este país

sólo se pide justicia para salvar a 
los terroristas, ladrones y violado
res de la ley. Todo esto no lo pue
den arreglar ni los socialistas ni la 
UCD, pues hasta ahora se ha go
bernado con las ideas del PSOE, 
pero ejecutadas por la UCD.»
Fraga pidió el voto para frenar 
la abstención

El momento álgido del acto polí
tico se produjo cuando Manuel

Fraga se dirigió a las personas asis
tentes al teatro de Rojas. En este 
momento los aplausos se hicieron 
masivos. Tras unas consideracio
nes históricas sobre esta ciudad, el 
líder de AP abordó en la obligación 
ciudadana de practicar el voto y 
luchar contra la abstención, «pues 
—dijo— en estas elecciones, o se 
vota socialismo o se vota AP, y 
cualquier voto que se quede sin 
ejercer es una ventaja que se les da 
a los partidos de corte marxista».

Seguidamente explicó otras ra
zones por las que pedía el voto pa
ra su partido. Primero precisó 
en nuestro país hay que hacer una 
ordenación seria de los partidos 
políticos, y en este aspecto atacó 
por igual a la UCD como al ex pre
sidente Suárez. Respecto al parti
do del Gobierno, dijo que ha incu
rrido en una grave irresponsabili
dad política al disolver las Cortes 
guiada por intereses de partido, sin 
tener en cuenta las necesidades 
reales de nuestro país. En cuanto 
al duque de Suárez, manifestó que 
únicamente se había dedicado a 
crear y deshacer partidos por telé
fono, y así no se puede gobernar. 
Su segunda razón fue la de pedir ei 
voto para una formación política 
que tenga verdadero interés en 
conseguir que el Estado funcione y 
naturalmente su grupo podía ha
cerlo. La tercera de sus razones fue 
la de explicar el modelo de socie
dad que AP defiende. En este as
pecto estableció una comparación 
entre los dos sectores en que está 
dividida la ciudad de Berlín, di
ciendo que así van a ser las dos 
opciones que se presentan en estas 
elecciones. En este sentido mani
festó su deseo de conseguir una so
ciedad con libertad, con orden e 
igualdad, «pero en su más estricto 
sentido liberal, no libertario», ma
nifestó.

Finalizó su intervención volvien
do a insistir en su petición de ejer
cer el derecho al voto, sobre todo 
del voto útil, y manifestó: «Se pue
de, se debe y se van a ganar las 
elecciones, pero para ello todos vo
sotros no solamente tenéis que 
traer vuestro voto, sino el de todas 
las personas que podáis convencer. 
No nos podemos olvidar que votar
nos a nosotros es votar a España.»

Tras el acto político, el líder 
aliancista comió en un conocido 
restaurante de esta ciudad con 
bastantes personas, que tuvieron 
que abonar 1.300 pesetas por cu
bierto. Seguidamente, el presiden
te de AP siguió camino para reco
rrer otros pueblos de esta provin
cia, como son la Puebla de Montal- 
bán, Torrijos y Talavera de la 
Reina, actos de los que también 
informaremos a nuestros lectores. 
Por otra parte, a las diez de la ma
ñana de hoy se reunirá en el para
dor nacional Conde de Orgaz la 
convención de los candidatos al 
Congreso y Senado de este partido 
por Extremadura y Castila-La 
Mancha. En la misma se aborda
rán diversos aspectos técnicos déla 
organización de la campaña electo
ral.

Un joven muerto 
al estrellarse 
el vehículo contra 
una piedra

Una vez más, y como desgra
ciadamente ya viene siendo ha
bitual, las carreteras toledanas 
se han cobrado una nueva vícti
ma. En esta ocasión, un joven 
de diecisiete años resultó muer
to en un accidente que se pro
dujo en el término de Ventas 
con Peña Aguilera, y otros tres 
sufrieron heridas de distinta 
consideración.

El accidente se produjo a las 
5,30 horas de la madrugada de 
ayer, a la altura del kilómetro 
52,150 de la carretera C-403, en 
el referido término de Ventas 
con Peña Aguilera, cuando el 
vehículo marca Renault-8, con 
matrícula TO-5391-A, se salió 
de la calzada por el lado dere
cho y fue a estrellarse contra 
una piedra de grandes dimen
siones. A consecuencia de la 
violenta colisión resultó muerto 
el joven de diecisiete años Félix 
Mencía Illán; heridos de pro
nóstico grave, el conductor del 
vehículo, José Luis López Pin
to, de veintidós años, y el ocu
pante Julián Félix Mejías Ar- 
teaga.

Durante la rueda de prensa de ayer

Manuel Fraga califica de oportuna 
y prudente la nota del Episcopado

De oportuna y prudente calificó Manuel Fra
ga, durante la rueda de prensa celebrada ayer 
en Toledo, la nota de la Comisión Permanente 
de la Conferencia Episcopal Española con rela
ción a la conciencia cristiana ante las próximas 
elecciones. Asimismo, el líder aliancista, tras 
señalar que la disolución de las Cortes se ha 
realizado única y exclusivamente por intereses 
de partido, apuntó que con su programa electo
ral se comprometen firmemente a la creación de 
100.000 a 120.000 puestos de trabajo anuales, 
que es lo máximo que se puede cumplir de 
forma real, según la situación actual del país.

Durante la breve reunión informativa, de po
co más de media hora de duración, celebrada en 
el hotel Carlos V de nuestra capital, el señor 
Fraga, como primera cuestión y al ser pregunta
do por los informadores al respecto, dijo que la 
nota de la Comisión Permanente del documento 
episcopal era oportuna y prudente, ya que los 
obispos españoles tienen el deber de recordar a 
los fieles los compromisos que tienen como tales 
y la necesidad de un voto responsable de cara a 
unas elecciones generales de su país. Asimismo, 
y tras señalar que él no se pronunciaba sobre si 
el mencionado documento perjudicaría o no al 
PSOE y UCD, puntualizó que «su partidb no 
tiene por costumbre servirse de la Iglesia, sino 

de servirla». Por otra parte, y en líneas genera
les, aludió a su programa electoral, explicando 
de nuevo su plan de reducción de impuestos y 
haciendo especial hincapié en un mayor reparto 
del dinero a las empresas privadas para que 
éstas creen puestos de trabajo y, en definitiva, 
generen riqueza. En cuanto al número de pues
tos de trabajo que AP podría crear por año, 
resaltó que en esta delicada cuestión no se debe 
prometer, sino cumplir, por lo cual su partido 
no generará más de 100.000 ó 120.000, debido al 
difícil momento por el que atraviesa el país, 
donde no sólo no se crean estos puestos, sino 
que se eliminan muchos diariamente.

Asimismo el secretario general, a una pregun
ta sobre el mensaje que traía a Toledo, dijo que 
ellos no pretendían en ningún momento empe
zar una nueva historia de España, sino conti
nuarla, y para ello creen firmemente en las ins
tituciones, porque ellas, en definitiva, son la 
clave del orden. «Se nos dice que creemos en la 
empresa privada, pero no hay que olvidar que 
creemos también en la familia como pieza clave 
y fundamental, que estamos en contra del abor
to y en contra del divorcio y que, en definitiva, 
pretendemos dh« bienestar social hasta ahora 
casi inexistente. También me gustaría señalar 

que si existe dinero en un Estado, éste debe 
repercutir en el ama de casa, en el empresario 
y, en definitiva, llegar a manos del particular, 
que será el encargado de transformarlo en ri
queza.»

En cuanto a las declaraciones que ayer mis
mo el señor Arias Salgado hacía a nuestro diario 
sobre que el programa de AP haría rozar fácil
mente los tres billones de déficit público, el 
líder aliancista expresó que son dignas de poco 
crédito unas palabras que parten de un grupo 
que se encontró España sin ningún tipo de défi
cit y en poco más de tres años ha llevado al país 
a un déficit de 700.000 millones de pesetas, 
insistiendo nuevamente en su concepto de la 
potenciación de ri queza.

Aludió también al tema de las compensacio
nes que a nivel provincial y nacional AP ofrece
rá al PDP, y en este sentido respondió que ca
cara a las elecciones municipales este ultimo 
partido quedará plenamente compensado. «La 
oferta que se ha hecho al PDP —dijo—, creo 
que es bastante importante y a ella nos atendre
mos.»

Por último hizo mención al triunfo aliancista 
en todas las elecciones en las que últimamente 
ha participado.
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La comisión 
permanente 
acuerda habilitar 
locales 
para la campaña 
electoral

Los partidos políticos dispon
drán de locales en los diferentes 
barrios de nuestra ciudad para or
ganizar sus actos electorales du
rante las próximas semanas. Este 
acuerdo fue tomado en la comisión 
permanente municipal celebrada el 
jueves. La petición se hizo a la jun
ta electoral de zona y se ha acorda
do que estos locales sean preferen
temente colegios, así como el pabe
llón polideportivo que es de pro- 
piedadd municipal. En cuanto a 
los espacios al aire libre que se ha
bilitarán para estos actos políticos, 
la comisión permanente acordó 
que se dediquen a este fin el campo 
de fútbol de tierra, así como el pa
seo de la Vega.

Por otra parte, en esta misma 
reunión de la permanente se quedó 
sobre las mesas una actividad cul
tural presentada por el concejal 
Poblete. En esta ocasión se trataba 
de una actuación de un ballet en el 
teatro de Rojas, siendo el presu
puesto de la misma de 80.000 pese
tas; sin embargo, como la comisión 
de cultura ya no tiene prespuesto, 
se solicitó por parte de los conceja
les de la oposición que se buscaran 
otros escenarios, como podían ser 
entidades privadas. Una vez some
tida a votación la propuesta se em
pató a cuatro votos, por lo que el 
tema quedó sobre la mesa.

Noticiario electoral

La Junta Provincial elimina
una de las candidaturas presentadas

La Junta Electoral Provincial ha eliminado de la 
lista de candidaturas que participarán en las eleccio
nes en Toledo a Recuperación y Unificación Comu
nista (PRUC).

Puestos al habla con el secretario de la Junta 
Electoral, expresó a YA de Toledo que este partido

no está registrado como partido en el Ministerio del 
Interior, por lo cual no es posible que se presente a 
los comicios. Por el momento es la única variación 
habida respecto al número de partidos inscritos has
ta el pasado domingo en la Junta Electoral Provin
cial.

» Como informábamos, piensan 
participar diecisiete candidatu
ras para el Congreso y doce para 
el Senado. En este número no es
tá incluido ya el PRUC. En lo 
que respecta al Partido Demó
crata Liberal (PDL), la candida
tura presentada para el Senado 
no ha sido retirada, aunque pare
ce ser que no participaran en las 
elecciones. Según el calendario 
oficial, el 29 de septiembre se 
procederá a la proclamación defi
nitiva de las candidaturas parti
cipantes en las elecciones del 28 
de octubre.

El lunes, probable 
presentación de las 
candidaturas del CDS

Es muy probable que el próxi
mo lunes sean presentadas en 
Toledo las candidaturas del Cen
tro Democrático y Social para la 
provincia de Toledo. Fernando 
Montero, número uno de la Cá
mara Baja y portavoz de la gesto
ra provincial, no pudo confirmar 
a YA de Toledo el acto, aunque 
dijo que casi es seguro. Tampoco 
fue capaz de darnos nombres de 
las personas del partido de Suá
rez de proyección nacional que se 
desplazaran a la ciudad para la 
presentación.

El ex presidente del Gobierno 
es seguro que no vendrá a la pro
vincia con tal motivo; el CDS 
guarda al duque para otros acon
tecimientos más próximos al 28 
de octubre, día de las elecciones 
legislativas.

El señor Montero nos dio la 
dirección de la sede del CDS en 
Toledo. Está ubicada en la cén
trica calle de la Sillería, número 
1, enfrente de las antiguas ofici
nas del Senpa. El número de telé
fono pará ponerse en contacto 
con el nuevo partido toledano es 
el 213100. El director de la cam
paña electoral va a ser el joven 
José Antonio Solaeche, estudian
te de Derecho y hombre de con
fianza de Fernando Montero.

Carrillo vendrá a Toledo el 18 
de octubre

Según ha manifestado el secre
tario provincial del PCE, Santia
go Carrillo, secretario nacional 
del partido, vendrá a Toledo po
siblemente el próximo 18 de oc
tubre. Salvador Junquera, secre
tario provincial del PCE y candi
dato al Senado por Toledo, se 
apresuró a aclarar que el señor 
Carrillo vendrá a la provincia, 
pero no como otros líderes nacio
nales, en busca de los votos pro

vincianos. Más de uno pensó que 
entonces era pura coincidencia la 
presencia de Carrillo a diez días 
de las elecciones legislativas, 
cuando en los últimos años no ha 
aparecido oficialmente por aquí.

El independiente-comunista 
Conde, con el PSOE

El Partido Socialista continúa 
su explicación pormenorizada del 
programa en la ciudad de Toledo. 
Ayer, en el centro administrativo 
del polígono industrial, se exami
naron los planteamientos socia
listas en temas comaeducación y 
sanidad. Hay que resaltar forzo
samente que las explicaciones en 
el área sanitaria corrieron a cargo 
de José Conde, concejal en el 
Ayuntamiento de Toledo, que se 
presentó a las municipales dentro 
de la candidatura comunista, si 
bien en un pleno pasado dio a 
conocer su decisión de no some
terse al voto del partido y actuar- 
por libre. Al parecer, el doctor 
Conde ha preparado el programa 
sanitario del PSOE en la provin
cia de Toledo, por lo que se perfi
la com director provincial de Sa
nidad en caso de que los socialis
tas ganaran las próximas eleccio
nes.

Desde ayer

Radio-80 
ya está emitiendo 
en Toledo

Una nueva emisora, Radio-80, 
comenzó ayer por la mañana a 
emitir localmente en Toledo, 
aunque con carácter de perma
nencia durante las veinticuatro 
horas del día no lo hará hasta la 
próxima semana. Leonardo Mo
reno Heras, director de la emiso
ra, expresaba ayer a YA de Tole
do que por el momento se encon
traba ajustando el equipo y ha
ciendo una serie de pruebas 
normales antes de ponerse a fun
cionar a pleno rendimiento.

Como se ha publicado a nivel 
nacional, Radio-80 ha abierto 
una serie de emisoras en muchos 
puntos de España. Entre ellos, 
Toledo se ha visto afortunada 
con la selección. De las veinti
cuatro horas diarias de emisión, 
cuatro estarán destinadas ínte
gramente a Toledo. Esto, de lu
nes a viernes. Los sábados la 
emisión toledana se verá reduci
da a tres horas y media, aunque, 
eso sí, se intentará aquilatar al 
máximo los temas para aprove
char cada minuto con temas de 
sumo interés.

El domingo Toledo estará en 
ondas durante tres horas; las 
veintiuna restantes se estará co
nectado en cadena, y así podrán 
escucharse programas hechos 
por personas de conocida solven
cia profesional. La emisora está 
situada en la calle Núñez de Ar
ce, número 12, y el teléfono es el 
22 20 80.

Petición del ministerio fiscal

Dos años de prisión y seis de inhabilitación 
para el presunto gerente de un prostíbulo

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio cele- del carné de conducir para Manuel Mayo de la Fuente
como presunto autor de un delito de imprudencia 
temeraria. Por último, cabe señalar que se celebraron 
otros dos juicios más por sendos delitos de robo cuyos 
acusados eran Montserrat Fernández García, Fernan
do López Guerrero, José González Sánchez y Juan 
Pérez Castro.

brado ayer en la Audiencia Provincial de Toledo dos 
años de prisión menor, 30.000 jpesetas de multa y seis 
años y un día de inhabilitación para Francisco Fer
nández Jiménez como presunto autor de un delito de 
prostitución. Asimismo el ministerio público solicitó 
en otra vista dos años de prisión y cinco de privación

El partido de Tejero ofrece 
su apoyo y asesoramiento 
a los trabajadores de Standard

Los hechos del primero de ellos 
se produjeron en enero de 1981, 
cuando fue descubierto en el kiló
metro 36 de la carretera nacional 
IV, un club en el cual presumible
mente se encubría un prostíbulo. 
Su gerente, Francisco Fernández 
Jiménez, funcionario de Renfe de 
profesión, era el encargado de con
tratar las camareras, las cuales, se
gún se apuntaba en sus declaracio
nes anteriores al juicio oral, cobra
ban 1.500 pesetas por realizar el 
acto sexual en el mencionado local 
y 2.000 pesetas fuera del mismo. 
De estas cantidades, el encargado 
recibía un cincuenta por ciento.

No obstante, el procesado negó 
todos estos aspectos en el juicio 
oral, apuntando que el denomina
do Cluo-86 era únicamente una ba
rra americana servida por camare
ras, las cuales sólo se llevaban un 
porcentaje de las copas que consu
mían los clientes. Asimismo, señaló 
que de las tres habitaciones que se 
encontraron en el mencionado 
club, en una de las cuales había un 
sofá cama y paquetes de preserva
tivos, una de ellas se utilizaba co
mo oficina y él resto estaban inuti
lizadas.

En calidad de testigos fueron 
llamadas a declarar Ana María 
Fernández Fernández, de treinta y 
seis años, divorciada, e Isabel Gar
cía Arenal, de veintitrés años, casa
da, las cuales eran camareras del 
mencionado local.

Ambas coincidieron en declarar 
que habían sido contratadas por el 
procesado,, pero en ningún momen
to entraba dentro de su contrato 
laboral realizar el acto sexual con 
los clientes, cobrando sólo una 
«prima» por las copas que éstos 
consumían. Estos argumentos fue
ron rebatidos por el ministerio fis
cal con la lectura de la declaración 
hecha en un primer momento por 
Ana María, en la cual se decía tex
tualmente que «se dedicaba a la 
prostitución para poder alimentar 
a sus tres hijos, y así cobraba 1.500 
ó 2.000 pesetas, según el lugar don
de realizara el acto carnal».

Al ser elevadas las conclusiones 
a definitivas, el ministerio público 
solicitó para el acusado dos años de 
prisión menor, 30.000 pesetas de 
multa y seis años y un día de inha
bilitación especial, mientras el 
abogado defensor, argumentando 
que no existían pruebas suficientes 

para afirmar que el club fuera un 
prostíbulo, solicitó la libre absolu
ción de su patrocinado.

Por otra parte, en el segundo de 
los juicios, los hechos, según el fis
cal, se produjeron el día 4 de marzo 
de 1979 en el kilómetro 107,800 de 
la carretera nacional 301, donde se 
produjo una colisión entre un vehí
culo Seat-850 matrícula de Albace
te, conducido por Mayo de la 
Fuente, de setenta y siete años, y 
otro coche del mismo modelo ma
trícula de Murcia que conducía 
Víctor Bernal Calderón, de vein
tiocho años. A consecuencia de di
cho accidente falleció la esposa del 
primer conductor, resultando con 
heridas leves el segundo y graves 
su esposa, que continúa con secue
las.

Durante la vista el procesado 
manifestó que fue el otro vehículo 
quien invadió su carril, mientras el 
conductor del mismo, que prestó 
declaración en calidad de testigo, 
indicó lo contrario. El ministerio 
fiscal solicitó para el procesado dos 
años de prisión, cinco de privación 
del carné de conducir y varias in
demnizaciones.

Solidaridad Española, partido 
promovido por el teniente coronel 
de la Guardia Civil Antonio Tejero 
Molina y que ha presentado candi
datura por Toledo para las eleccio
nes del 28 de octubre, se ofrece a 
los trabajadores de Standard como 
intermediario ante el Gobierno y 
como asesor ante el problema de 
despido planteado.

El comunicado fue entregado 
ayer a YA de Toledo por el número 
uno de la candidatura de S. E. en 
Toledo, José Luis Moreno Herrera. 
Lo recogemos a continuación por
que, indudablemente, el asunto es 
curioso. Dice lo siguiente: «La dele
gación de Solidaridad Española en 
Toledo denuncia la actual ilegali
dad de quienes, amparándose en

Un ministro y un ex ministro 
presentaron las candidaturas 
de UCD de Toledo

Rafael Arias Salgado, presidente de UCD de Toledo y ex ministro 
de Administración Territorial, y José Luis García Ferrero, ministro de 
Agricultura, presentaron ayer .por la tarde-noche las candidaturas del 
partido centrista al Congreso y al Senado para la provincia de Toledo. 
La intervención de ambas personalidades de la vida nacional no fue 
casual; son parte afectada. Como se sabe, Arias Salgado encabeza la 
lista de aspirantes centristas a la Cámara Baja, y José Luis García 
Ferrero la del Senado. En la cafetería anfitriona pudieron verse nume
rosos militantes, muchos de esos cargos oficiales en diferentes cometi
dos. En nuestro número de mañana ampliaremos esta información

falsos derechos democráticos, im
piden a los trabajadoras de Stan
dard Eléctrica de Toledo poder de
sarrollar su labor, violando con ello 
los preceptos constitucionales de 
libertad y garantía del puesto de 
trabajo, y manifiesta públicamente 
su apoyo incondicional a los cente
nares de trabajadores que han ma
nifestado firmemente su intención 
de mantenerse en el puesto de tra
bajo, al tiempo que exige al Go
bierno, a la empresa y a cuantas 
partes están implicadas en el con
flicto una revisión seria del plan
teamiento para garantizar al máxi
mo el número de puestos de traba
jo y la negociación directa con los 
afectados para solucionar el pro
blema.
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Hoy, clausura 
de la FIAGA

Esta mañana, a Jas dos y media, 
va a tener lugar en el restaurante 
del mercado de ganados de nuestra 
ciudad el acto de clausura de la 
primera FIAGA. Este acto estaba 
previsto celebrarse el pasado día 
23, pero por razones no especifica- 
dasse ha pospuesto hasta el día de 
hoy. Puestos en contacto con la ge
rencia de la feria se nos comunicó 
el cambio de día de clausura, acto 
al que están invitados representan
tes del Ministerio de Agricultura, 
los conferenciantes que han parti
cipado en la feria y los expositores, 
que con su presencia han hecho 
posible su celebración. A todos 
ellos, el Ayuntamiento les obse
quiará con unos diplomas en mues
tra de su agradecimiento.

Por otra parte, al ser preguntado 
sobre el balance de esta primera 
celebración de FIAGA, el gerente 
de la misma renunció a hacerlo, a 
la espera de que en el día de hoy, 
una vez que todos aquellos que han 
participado en la misma tengan 
ocasión de dar sus opiniones y se 
tengan mejores y mas datos para 
ello. Hoy, pues, será clausurada la 
feria, una primera edición que ha 
tenido cosas positivas y negativas. 
Las primeras habrá que tenerlas en 
cuenta para repetirlas en próximas 
ediciones; las segundas tendrán 
que ser tenidas en cuenta también, 
pero para que no se repitan y se 
subsanen los errores cometidos.

La concejala 
de Cultura habló 
en televisión sobre 
el premio de poesía 
Rafael Morales

La concejala y delegada de 
Cultura del Ayuntamiento tala- 
verano estuvo ayer en Televi
sión Española. Fue en el pro
grama regional «Plaza Mayor», 
donde fue entrevistada sobre el 
premio de poesía Rafael Mora
les, que precisamente esta no
che se falla en el restaurante El 
Arcipreste, de nuestra ciudad. 
Amparo Martín Rueda explicó 
ante las cámaras de televisión 
que en esta edición el premio 
na tenido una gran aceptación 
entre escritores tanto españoles 
como suramericanos, pues, co
mo ya informamos en nuestro 
número de ayer, es de destacar 
la participación de escritores 
suramericanos en el premio de 
poesía Rafael Morales.

La concejala talaverana dis
puso de unos minutos, que 
aprovechó para dar publicidad 
a este premio, que, año tras 
año, va calando cada vez más 
hondo y va adquiriendo mayor 
importancia edición a edición. 
Fue una agradable sorpresa pa
ra los talaveranos, en fin, ver en 
la pequeña pantalla a nuestra 
concejala, pues cualquier mo
mento y medio es bueno cuan
do de potenciar y dar publici
dad a nuestra ciudad se trata. 
El premio de poesía Rafael Mo
rales, cómo no, era una ocasión 
idónea para ello. Amparo Mar
tín Rueda habló también de la 
calidad de los trabajos presen
tados
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para visitar clientes de su cartera 
en Toledo y ofertar un nuevo pro

ducto altamente competitivo 
Interesados llamar al 21 10 79, de 
3 a 5 de la tarde, para concertar 

entrevista

Aprobadas las bases de la oposición 

para cubrir seis plazas 
en el Cuerpo de Bomberos

Los miembros de la Comisión Municipal Permanente, reunidos 
el pasado jueves en sesión extraordinaria, aprobaron las bases que 
habrán de regir el concurso-oposición para dar en propiedad seis 
nuevas plazas dentro del Cuerpo de Bomberos de nuestra ciudad. 
Las normas habrán de ser hechas públicas próximamente en el 
«Boletín Oficial de la Provincia».

En cuanto a la propuesta rea
lizada por la Delegación de Cul
tura a la Comisión Permanente 
sobre celebración de una mues
tra de teatro, se acordó conceder 
un presupuesto de setecientas 
cincuenta mil pesetas para tal 
fin. La muestra se llevará a cabo, 
probablemente, hacia el mes de 
enero y los responsables munici
pales de Cultura intentarán traer 
a Talavera a algunos de los gru
pos teatrales más representati
vos en nuestro país de esta faceta 
artística y cultural.

La Comisión Municipal, que 
en esta ocasión estuvo presidida 
por el teniente de alcalde José 
Lurueña, acordó asimismo con
ceder dos trofeos en concepto de 
subvención al tablao flamenco 
La Cava para la celebración del 
primer campeonato provincial de 
mus. Dentro del capítulo de per
sonal, sobre el punto referido a 
una indemnización por incapaci
dad física de un obrero, acorda
ron entablar demanda ante la 
Magistratura de Trabajo, facul
tando al alcalde para designación 
de letrado.

Se tomaron también acuerdos 
diferentes dentro del capítulo de 
apertura de establecimientos, y 
así se decidió aprobar la solicitud 
de Pedro Jordal para la apertura 
de un mesón-freiduría y la de 
Federico Acevedo para una fe
rretería mayor en el paseo Ma
riana. Por el contraio, se desesti
mó la solicitud de Margarita Yá- 
ñez por no llevar acreditadas en 
su informe determinadas medi
das de seguridad. La solicitud de 
Luis Corrochano para apertura 
de una cerrajería se remite a la 
Dirección Provincial de Salud, 
dependiente de la Junta de Co
munidades. Finalmente, dentro 
de este apartado, se acordó de
sestimar la solicitud de Martín 
Blázquez para apertura de una 
industria láctea en la finca «Las 
Córdobas», quedando pendiente

En Buenaventura y Navamorcuende

UCD presenta hoy sus candidaturas 
al Congreso y al Senado

Hoy va a tener lugar en la co- 
marcá de Talavera, concreta
mente en las localidades de Bue
naventura y Navamorcuende, el 
acto de presentación de las can
didaturas al. Congreso y al Sena
do por Unión de Centro Demo
crático en Toledo. Asistirán a la 
presentación de estas candidatu
ras todos los candidatos centris
tas, encabezados por el ex 
ministro Rafael Arias Salgado y 
acompañados por distintas per
sonalidades entre las que se en
cuentran el gobernador civil de 
la provincia, el presidente de la 
Diputación Provincial y distin
tos diputados provinciales.

A las doce está previsto que la 
comitiva llegué a Buenaventura, 
en donde el alcalde de la locali
dad, Rafael Castro Castro, agasa
jará a sus visitantes con un ape
ritivo. tras el cual tendrá lugar el 
acto ae presentación de candida
turas y seguidamente se asistirá 
a una misa. Más tarde se proce
derá a la inauguración de distin
tas obras con tas que la localidad
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del informe de los servicios vete
rinarios y de algunas modifica
ciones al proyecto.

Dos puntos tan sólo compo
nían el capítulo de obras munici
pales y ambos fueron aprobados 
de la siguiente manera. Por el 
primero de ellos se aprobó la se
gunda certificación por obras de 
urbanización en la calle Puertas 
Falsas, por valor de 2.637.046 pe
setas, a la empresa Manuel Ca
rro; por el segundo se aprobó la 
primera certificación de la se
gunda fase de obras en el Merca
do Nacional de Ganados por un 
valor de 24.066.875 a la empresa 
Construcciones Festy.

En cuanto a obras particulares 
se aprobaron nueve licencias y 
sobre la décima la comisión pres
tó conformidad al proyecto bási
co presentado por Francisco Pe
rales sobre el hotel de Banderas 
de Castilla, quedando ahora a la 
espera del proyecto definitivo y 
de la solicitud correspondiente.

Sobre urbanismo se evacuaron 
cinco consultas y se acordó abrir 
expediente sancionador a la co
munidad de propietarios del edi
ficio Zaus.

Como ya viene siendo tradicio
nal, las solicitudes de fracciona
miento de pago por contribucio
nes especiales fueron desestima
das, así como una reclamación 
por suministro de agua.

Se aprobó también una factu
ra de trabajo presentada por Jo
sé María Morales por un valor de 
114.800 pesetas, así como la pro
puesta ae gastos de los servicios 
de intervención por un total de 
3.270.605 pesetas.

Al tratarse de una sesión ex
traordinaria no se recogía en el 
orden del día ningún otro capítu
lo de los habituales, tales como 
trámite urgente, despachos de 
alcaldía y ruegos y preguntas, 
por lo que la sesión se aio por 
terminada sin que verdadera
mente se pueda decir que hubo 
algo extraordinario.

se ha visto beneficiada en los úl
timos años, y sobre las dos de la 
tarde la comitiva viajará a Nava
morcuende.

En la localidad de Navamor
cuende se celebrará una comida 
y posteriormente se inaugurará 
una calle a la que se ha puesto el 
nombre del ex ministro y núme
ro uno de la candidatura centris
ta, Rafael Arias Salgado, para 
después reunirse en esta pobla
ción de la sierra de San Vicente 
todos los alcaldes y representan
tes de UCD de la zona para asis
tir al acto de presentación de la 
candidatura de UCD Toledo al 
Congreso y al Senado. Rafael 
Arias Salgado, Gregorio Peláez, 
Leopoldo Sepúlveda. Lamberto 
García Pineda, Angel María Fe
rrero, Francisco Rosell, José Ma
ría Tapia, Crescencio Gómez, 
María Jesús Torres, entre otros, 
asistirán a estos actos, en los que 
serán presentados oficialmente 
como candidatos centristas en 
las próximas elecciones genera
les.
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Resumen y comentario sobre las corridas de feria

Las «figuras» no convencieron 
en Talavera
La mejor novedad, la reaparición de Raúl 
Sánchez; lo peor, el ganado, que no 

ayudó al lucimiento de los toreros

Una vez apagados los ecos del bullicio de comentarios para todos 
los gustos sobre las dos corridas celebradas los días 21 y 22 y ya sin 
las prisas de los cierres de edición, mi impresión general es que han 
pasado por nuestro coso taurino dos festejos sin pena ni gloria —con 
más pena que gloria—.

El motivo de mi juicio es que la fiesta nacional ya no tiene el 
sabor de que antes gozaba. No sé cómo explicarlo. Es como si se 
echara de menos un algo que antes flotaba en el ambiente. Ya hasta 
parece que el aromático olor de los cigarros puros no se percibe en 
el aire con aquel característico aroma que empujaba a la corrida.

Aquella ilusión por ir a los to
ros ya no es igual. Muchos de los 
espectadores acuden a la plaza 
por pasar la tarde y no quedarse 
en casa viendo la televisión o pa
seando por las calles de la ciudad.

Antes, en las vísperas de las 
corridas feriales, los aficionados 
se reunían en bares y tabernas 
haciendo cábalas y pronósticos 
de tal o cual torero o ganadería 
de los que figuraban en los carte
les. Los tiempos cambian y la 
mecanización manda en todo. 
Pero en fin, vayamos al principio 
del resumen de la primera corri
da.

Toreros banderilleros
De la misma hay que resaltar, 

por encima de todo, que sólo dos 
hechos resultaron positivos. La 
primera, el gran lleno de que go
zó la plaza (una buena baza a 
favor de la empresa). La segunda, 
los tercios de banderillas de los 
tres matadores, con más calidad 
cuando en sus primeros toros ce
dieron los palos a sus compañe
ros de terna que cuando banderi
llearon por separado, excepto El 
Soro en su segundo.

Del resto de la labor con capo
te y muleta de los tres espadas 
sólo cosas sueltas de cada uno de 
ellos, pero sin cuajar grandes fae
nas, de esas que quedan en el 
recuerdo del aficionado por mu
cho tiempo.

Luis Francisco Esplá cuando 
cambia los palos por el capote y 
muleta pierde muchos puntos, ya 
que su labor no llega a calar hon
do en los espectadores.

En cuanto a José Luis Palomar 
en esta corrida le encontramos 
muy frío, con demasiada apatía, 
sin que nos recordara en ningún 
momento al que vimos por televi
sión en la famosa corrida de los 
Vitorinos, que le sirvió de cata
pulta para figurar en muchos car
teles de las principales ferias es
pañolas.

Vicente Ruiz, El Soro, tiene 
dos cosas muy positivas: Juven
tud y ganas. Pero le falta mucho 
camino por andar para llegar a 
ser una figura de primera fila en 
el ámbito nacional. Bulle mucho 
en el ruedo, pone mucha volun
tad por agradar, pero le falta 
temple y mando para poder con 
los toros. Quizá el tiempo y to
rear muchas corridas le den estas 
cualidades que aún le faltan.

Raúl, como siempre, en 
valiente

Vayamos con la segunda de fe
rias. Por fin la empresa contrató 
al valiente Raúl Sánchez. Y digo 
valiente y acabo porque aunque 
hacía ya mucho tiempo que no le 
veía actuar tenemos que decir 
que le encontramos en la misma 
línea de siempre. Muy vulgar con 
el capote y sin finura con la mu
leta. ¡Que es valiente!, eso lo sa
bemos todos, ya que tiene valor 
para dar y tomar. Pero el toreo es 
otra cosa.

Nadie le regatea su hombría 
ante los toros que le echen, ya 
que él puede con todos pero el 
toreo no es sólo eso. El toreo es 
bajar las manos con gracia al to
rear de capa; es templar con finu
ra y elegancia los muchos y diver
sos pases que se instrumentan 
con la muleta, y Raúl, pese a su 
buen empeño por conseguirlo, no 

logra hacer que el aficionado sa
boree con deleite su faena.

Más bien es un ¡ay! continuo 
de angustia el que el aficionado 
tiene en la garganta ante las ac
tuaciones de este pundonoroso y 
veterano torero, que se entrega 
en cada tarde que se vista de lu
ces.

Emilio Muñoz, el torero sevi
llano, tiene arte y mucho. Por al
go figura en la parte alta de la' 
clasificación del escalafón tauri
no. Es un profesional que tarde’ 
tras tarde sale a dar lo que tiene 
y a poco que le embistan los toros 
sabe sacar partido de los mismos. 
Si su triunfo en la pasada feria no 
fue completo, sí dejó entre los 
aficionados de nuestra ciudad al
gunas muestras de su exquisito 
toreo. El público talaverano supo 
apreciar sus cualidades taurinas, 
y prueba de ello fue el premio de 
una oreja, que conquistó en su 
segundo toro, que vino a sumarse 
a los dos trofeos conquistados 
por Raúl en la misma corrida.

El Espartaco, el peor lote

Juan Antonio Ruiz (El Espar
taco), el último espada de la fe
ria, poco pudo hacer en su actua
ción ante el mal lote que la suerte 
le deparó. Mucha voluntad, por 
su parte, para agradar, pero sus 
deseos se estrellaron ante la poca 
ayuda que le prestaron sus dos 
toros.

El aficionado se quedó sin po
der saber si el primer puesto que 
ocupa en la tabla es o no justo. 
Habrá que esperar otra ocasión, 
para ver si, con más suerte, consi
gue demostrar la justicia de su 
puesto. El joven matador tuvo 
que enfrentarse al peor lote de 
toros de los corridos en estas fe
rias. Hechura, cualidades físicas 
y artísticas no le faltan. Estampa 
de torero tiene. El complemento 
del buen toro es lo único que le 
falta.

¿Y el público? ¿Cómo estuvo 
el respetable? Pues muy benévo
lo al solicitar trofeos para los ma
tadores, ya que a nuestro juicio 
se otorgó alguna oreja de más. 
Por ejemplo, el presidente actuó 
benévolamente, al otorgar las se
gundas orejas a El Soro y a Raúl 
Sánchez, una en cada festejo.

Una novillada, por favor

Por otra parte, en cuanto a la 
actuación de la empresa propie
taria del coso taurino talaverano, 
aunque los carteles no fueron del 
total agrado de los aficionados, 
consiguió que la plaza se llenase 
e| primer día y hubiera más de 
media entrada en el segundo. Pe
ro ello no fue tanto por el gancho 
de los toreros que vinieron a Ta
lavera, cuanto por la necesidad 
que tiene el público talaverano 
de presenciar corridas de toros, 
cosa que solamente puede hacer 
de feria en feria. Un ruego a la 
empresa: que no olvide la promo
ción de los toreros noveles y jóve
nes promesas. Quizá un tercer es
pectáculo taurino dentro de la fe
ria, una novillada, no hubiera es
tado de más y se hubiera 
agradecido. Nunca es tarde para 
hacerlo y la próxima feria de ma
yo puede ser una buena oportu
nidad para poner en práctica la 
idea.

T. SERRANO
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___¿a Guardia--------------

Hoy 
comienzan 
las fiestas 
del Santo Niño
la guardia
Carlos Martín-Fuertes

Desde hoy día 25, hasta el 28, se 
van a celebrar en esta localidad las 
fiestas- patronales bajo la advocación 
del Patrón Santo Niño. En ellas, la 
comisión de festejos del Ayuntamien
to junto con la cofradía del Santo 
Niño, han programado a una serie de 
actos’.encaminados a hacer pasar a los 
paisanos unos días de alegría. Alegría 
que este año no podrá ser total, ya 
que está aún en la mente de todos el 
fallecimiento del director de la Caja 
Rural, Angel Valero, víctima de un 
atraco perpetrado semanas atrás en 
aquella entidad.

Realmente, las fiestas se inaugura
ron en la noche de ayer, con la quema 
de una bonita colección de fuegos ar
tificiales, en la Plaza Nacional, músi
ca y zurra para todos. Hoy, refresco 
después de la misa en la Plaza Sur. 
Por la noche, en la Plaza Nacional, 
actuación del conjunto musical TLD. 
Mañana 26, variadas competiciones 
infantiles de habilidad. Por la tarde, 
encuentro de fútbol de carácter re
gional. Por la noche, en la plaza, baile 
amenizado por el conjunto Guadalca- 
nal.

El 27, por la tarde, encuentro final 
de fútbol. Por la noche, despedida de 
las fiestas con disparo de cohetes y 
elevación de globos grotescos y cuca
ñas. Todos los globos llevarán pre
mio; previamente, habrá habido com
petición de churros con chocolate y la 
ectuación del «show» Carlos IV, espe
cialmente indicado para los niños. El 
día 28 habrá entrega general de las 
distintas competiciones y premios de 
las carrozas. Por cierto, la primera 
obtendrá la cantidad de 45.000 pese
tas.

Entre los actos religiosos más des
tacados hay que citar el traslado del 
Santo Niño desde la ermita a la Igle
sia, y viceversa, eucaristía, ofrenda y 
procesión.

Este año se han destinado 2.100 millones; en 1983, 3.400

Invertido el 90 por 100 del presupuesto 
destinado a las carreteras toledanas

Este año se van a batir, proba
blemente, todos los récords en la 
historia de inversiones en carre
teras provinciales. Durante 1982 
el Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo realizará acciones por 
un presupuesto total superior a 
los 2.100 millones de pesetas. Y 
el año que viene, si la economía 
nacional no lo impide, esta canti
dad importante quedará empe
queñecida de cumplirse las previ
siones existentes: se espera reali
zar obras por 3.400 millones de 
pesetas. Según Rafael Molina, di
rector provincial del MOPU, en 
la presente anualidad los contra
tistas de obras toledanos no han 
dado de sí para absorber tal emo
lumento de contrataciones.

El señor Molina Rodero co
mienza explicándonos que en su 
opinión Toledo se encuentra en 
un punto medio en cuanto al es
tado de las carreteras respecto a 
la situación nacional. La cosa ad
quiere importancia si se tiene en 
cuenta que la provincia toledana 
figura a la caneza en cuanto a 
kilómetros de carreteras, con 
unos 2.700 kilómetros de vías es
tatales y 800 kilómetros depen

RESUMEN DE INVERSIONES
Pesetas

A) Plan de conservación ............................................ 200.900.000
B) Plan extraordinario de conservación................. 146.608.997
C) Plan extraordinario de conservación. Paro obre

ro ............................................................................... 149.982.431
D) Plan REFOR........................................................... 167.334.771
E) Plan de seguridad vial ....................................'.....  18.700.000
F) Plan de marcas viales.............. .............................. 17.410.000
G) Plan extraordinario de señalización................... 66.100.000
H) Proyectos a cargo del CEAT (*) ......................... 3.400.000.000
I) Obras dependientes de la Subdirección General 

de Proyectos y Obras..................   1.201.451.580
J) Plan provincial de travesías... ............................ 157.000.000

TOTAL....................................................... 2.125.487.779

(*) Previsión para 1983, sin confirmar.

dientes de la Diputación Provin
cial de Toledo. Aunque no quiere 
decirlo por modestia, se siente 
muy satisfecho de las inversiones 
conseguidas para el presente año 
y el próximo, en gran medida, 
fruto de su gestión y la de su 
equipo, a fuerza de gran dedica
ción. Y de arañar pesetas nacio
nales para la provincia de Tole
do. Avala este aserto el hecho de 
que Rafael Molina se ha recorri
do hace unos días la mitad de la 
provincia, de Norte a Sur, de Es
te a Oeste, para comprobar sobre 
el terreno las realizaciones y los 
proyectos aún no finalizados. 
Probablemente, antes de que ter
mine el mes, el director provin
cial del MOPU finalizará su «pa
teo» provincial recorriendo la 
parte occidental de Toledo.

Aunque la enumeración de las 
obras hechas resulta prolija y 
prácticamente imposible para 
nuestro espacio, destaca accio
nes, como el ensanchamiento y 
refuerzo de firmes en la N-401, la 
contratación de las obras y la in
mediata puesta en marcha de la 
N-V, y lo que se ha acometido en

Se han extremado las medidas de seguridad en las carreteras 
toledanas con la inversión de varios millones

la carretera 301. No se olvida 
tampoco del plan de travesías 
por 157 millones y la realización, 
por ejemplo, de una carretera en
tre Alares y Robledo del Buey, 
que será próximamente inaugu
rada. «Yo creo que somos dé las 
provincias que más adelantado 
lleva el plan de inversiones de 
1982. Prácticamente está realiza
do en un 90 por 100. Todos los 
contratistas de la provincia de 
obras de carretera han estado es
te año a tope. Vamos, que no han 
dado de sí para absorber todo el 
trabajo, por lo que han tenido 
que venir otros de fuera. El año 
que viene, como le decía, la inver
sión será aún mejor, más grande. 
Calculo que de unos 3.400 millo
nes de pesetas, cifra monumental 
para la provincia de Toledo», nos 
cuenta con discreta satisfacción 
Rafael Molina.

Como se ve en el cuadro que 
adjuntamos a esta información, 
de los 2.125 millones a invertir en 
la provincia, la cantidad mayor

pertenece a obras dependientes 
de la Subdirección General de 
Proyectos y Obras, de Madrid. 
Le sigue en importancia cuanti
tativa el plan de conservación 
con 200 millones, lo cual es expli
cable por los largos tramos de ca
rreteras de que está dotada Tole
do. También es importante el 
plan Refor, de refuerzo de firmes, 
con 167 millones. El plan de se
guridad vial es especialmente im
portante, por lo que afecta a los 
cientos de conductores toledanos, 
si bien la cantidad de lo invertido 
no es excesivamente importante. 
Los 18 millones se repartieron 
del siguiente modo: en la mejora 
de curvas de la N-401, de Madrid 
a Ciudad Real por Toledo, cuyo 
presupuesto se aproxima a los 
nueve millones, aunque en 1982 
únicamente se invertirán 
3.300.000 pesetas; en la N-301, de 
Ocaña a Albacete, punto kilomé
trico 62, a 133,37, con corrección 
del pavimento deslizante.

O
TOLEDO

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

HABLARAN: Rafael Arias Salgado 
José Luis García Ferrero

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 25 de septiembre:

— a las 7 de la tarde, en la discoteca de Navamorcuende.

Día 26 de septiembre:
— a la 1 de la tarde, en la Casa de la Cultura de Ocaña.
— a las 9 de la noche, en la Casa de la Cultura de Quintanar de la Orden.

Día 28 de septiembre:
— a las 9 de la noche, en el restaurante El Chuletero, de Orgaz.

Día 29 de septiembre:
— a las 9 de la noche, en el cine Rivera, de Navahermosa.
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__ Tepes -________
El cardenal primado 
bendijo 
el monumento 
a Santa Teresa
YEPES. Tirso Trillo Siaba

La comunidad de madres carmeli
tas descalzas de Yepes y todo el ve
cindario han vibrado de júbilo con 
motivo de la bendición por el carde
nal del monumento a Santa Teresa 
de Jesús, en el cuarto centenario de 
su muerte.

Al mediodía, en el cine Santo Do
mingo, el grupo teatral del colegio de 
las MM. Teresianas de Mora pusio en 
escena la obrita «Teresa de Jesús, la 
mujer fuerte», vida y obra de la Santa 
Reformadora del Carmelo, acertado 
montaje de luz, color y sonido que, 
junto con los cuadros plásticos, de 
gran belleza, fueron muy aplaudidos 
por el público.

A las siete de la tarde llegó a la 
iglesia el cardenal, acompañado del 
vicario general del arzobispo, Rafael 
Palmero, siendo saludado por el al
calde y Corporación Municipal. Se
guidamente penetraron en el templo, 
totalmente abarrotado de fieles. De 
inmediato dio comienzo la concele
bración eucarística, en la que don 
Marcelo resaltó el valor espiritual 
que para la Iglesia tiene la vida reti
rada de oración, pobreza y mortifica
ción de las religiosas carmelitas, ani
mando a las jóvenes de la parroquia 
a ser generosas con el Señor si alguna 
de ellas oía su llamada a seguirle en 
la vida contemplativa dentro del «pa- 
lomarcito» teresiano de Yepes. Nu
merosos fieles se acercaron a recibir 
la comunión.

Terminada la santa misa, se orga
nizó la procesión con la imagen de 
Santa Teresa al convento de las ma
dres, como cariñosamente se les lla
ma en el pueblo, donde tuvo lugar la 
bendición del monumento. El señor 
cardenal felicitó al artista Alfredo Ri
vero, hijo, de Yepes, que primorosa
mente labró la estatua en mármol 
blanco y se congratuló de haber sido 
Yepes la primera localidad toledana 
que, adelantándose a Toledo, ha eri
gido este monumento que perpetuará 
en la villa el centena'rio carmelitano, 
recuerdo inborrable para los yepesi- 
nos, que guardarán memoria de estos 
actos.

__________Consuegra_______________________________________________

Campuzano, pleno triunfador 
de la corrida de ferias
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero.

Contra todo pronóstico, el tiempo dio paso libre a la 
corrida de ferias. Y, pese a celebrarse en un día tal vez 
el menos llamado de la semana a ello, el coso vio sus 
graderíos con una entrada que muy bien sobrepasaba 
los tres cuartos de aforo; imaginamos que la empresa 
habrá quedado satisfecha. El ruedo estrenaba una bue
na capa de arena de albero; recién pintada la barrera;

todo, en conjunto, daba impresión de festejo de impor
tancia. Y en los servicios complementarios, especial
mente la enfermería, estaba todo a punto. El doctor 
Crespo Neches, con todo un equipo completo, material 
y humano, local y foráneo, con quien departimos antes 
y después de la corrida, estuvo, como nosotros, pen
diente de la posible llegada del crítico señor Molés. 
Una vez más, Molés no se presentó.

Y vamos con la corrida. Bueno, 
en los carteles ponía: «Enormes to
ros». No fueron tan enormes, pero 
sí lo suficiente para hacer un buen 
juego, tanto de trapío como de li
dia, y los toreros les sacaron todo el 
partido que pudieron. La presiden
cia también estuvo acertada en no 
castigar mucho a los astados, aun
que en alguno de ellos el varilar
guero se pasó) un poco de la cuenta. 
Tampoco fue en exceso y hasta 
alguno de ellos pudo haber llevado 
al solladero alguna puya más; en 
general, bien; hasta hubo aplausos 
para algunos «jinetes». En las suer
tes de banderillas estuvieron acor
des en el castigo también.

Si alguno no lo hizo tan bien, 
Esplá en este caso, fue por sus fa
cultades físicas muy diezmadas. Y 
aquí sí que tenemos que criticar la 
presencia de Esplá en el ruedo, 
porque si estaba desde hace tiem
po en cartel, sus facultades no lo 
estaban para hacer el paseíllo; to
davía con los puntos de sutura 
frescos, tras su último y grave per
cance, tuvo que vérselas y deseár
selas para salir airoso como pudo, 
sin que nada peor sucediera. Estu
vo toda la tarde adolecido y hasta 
hubo de sentarse en el estribo en 
algún momento para recuperar 
fuerzas.

El primer espada de la tarde fue 
Roberto Domínguez, voluntarioso 
en toda su faena, casi toda con la 
derecha; gozando de las facilidades 
de su primero logró rematar su fae
na con una estocada casi entera en 
todo lo alto. Palmas a su meritoria 
labor. En el segundo, poco castiga
do de varas, redondeó mejor faena; 
ya estaba caliente la tarde en tau

rino, y aunque el «guadamilla» 
—pues se nos pasaba ya decir que, 
los seis astados eran procedentes 
de la ganadería La Guadamilla, de 
Madrid—, aunque el «guadamilla», 
decimos, no tema ni pases largos ni 
mayor arrancada, sí tenía el juego 
suficiente y suave para que su fae
na por redondos, circulares y natu
rales fuese una de las más vistosas 
de la tarde. Y como remató de un 
pinchazo y una entera muy buena, 
al final recogió y paseó una oreja, 
con gran beneplácito del público.

El triunfador de la tarde fue Jo
sé Antonio Campuzano. Tuvo ya la 
suerte de ser su primero el mejor 
torete de la tarde, al que pudo sa
carle mayor provecho del que le 
sacó, y no fue poco. Toda su faena 
fue adornada y variada en el reper
torio; se recreó cuanto pudo con 
ambas manos y marcó una estoca
da certera, entera y recibiendo. Por 
eso paseó las dos orejas y hasta se 

Torrijos___________________________

Anulados los 80 billetes 
de lotería perdidos

Ochenta billetes de lotería, valorados en 40.000 pesetas, han sido 
anulados por la Administración de loterías en Torrijos. Estos décimos, 
de quinientas pesetas cada uno, con el número 60032, se habían 
perdido anteriormente en la localidad de Torriios, y estaban a cargo 
de la administración de lotería de la ciudad. Al no aparecer ninguno 
de los billetes se procedió a anularlos antes de que se efectúe el sorteo 
el próximo día 2 de octubre.

Las personas que tengan alguna información sobre el paradero de 
los billetes de lotería lo pueden comunicar a la Guardia Civil de 
Torrijos o bien a la propia administración de loterías.

pedía el rabo. En su segundo estu
vo a punto de ser preso entre cuer
nos y tablas. Se repuso del susto y 
trato de no ser menos que en su 
primero; volvió a repetir una visto
sa faena, pese a que este torete fue 
el más peligroso, mejor dicho, el 
único que ofreció) algún peligro. 
Cargando la suerte de matar, vol
vió a repetir otra gran estocada, 
con un certero descabello. Y volvió 
a pasear una oreja, con gran acopio 
de botas de buen vino de la tierra.

De Juan Antonio Esplá ya ade
lantamos su actuación. Puso mu
cha voluntad, pero sus facultades 
estuvieron por bajo de su mejor 
voluntad. Hizo cuanto pudo. Una 
corrida muy distraída; no dio lugar 
a ningún desafuero ni tuviéronlos 
toreros por qué oír ninguna estri
dencia. Al contrario, el público es
tuvo volcado hacia los toreros des
de un principio.

__________  25-IX-1982

__Villanueva
de Aícardete__

Los agricultores 
de remolacha, 
preocupados 
por la escasez 
de agua
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Malas son las perspectivas que se 
avecinan para la recogida de este pro- 
ducto. Para este invierno la cosecha 
de remolacha será una auténtica in
cógnita, pues la enorme sequía ha te
nido una incidencia muy directa. La 
remolacha es de total regadío; ade
más, el río viene siempre sin agua y la 
poca que trae la utilizan para las vi
ñas, aspecto que muchos remolache- 
ros han protestado sin obtener 
ningún resultado. Por otra parte, la 
Cámara Agraria Local debía de inter
venir en estas cosas; muchos agricul
tores se quejan de falta de energía 
sobre asuntos que repercuten en ¡a 
agricultura. Asimismo, se rumorea 
que en la provincia de Cuenca se cor
ta el agua para abastecer al ganado, 
insistieron varios remolacheros. ’

Por otro lado, es triste ver la pasi
vidad del Ayuntamiento sobre el pre
tendido estudio del pantano. Ya no 
se ha vuelto a hablar de ello y lo 
mismo ocurre con las cámaras agra
rias. También los agricultores locales 
deberían de tener su propia iniciativa 
para armonizar unos intereses qué 
benefician no sólo a la agricultura al- 
cardeteña, sino a todas las localida
des manchegas con idénticos proble
mas.

Fue en el mes de febrero cuando se 
trató a nivel provincial de crear un 
pantano. Desde entonces nadie ha te
nido la iniciativa de proponer una 
nueva reunión. Desgraciadamente so
mos todos culpables. En resumen, la 
remolacha, uno de los productos pila
res del país, se encuentra con dincul-- 
tad para la recogida del próximo in
vierno, dado la poca agua que recibe 
y las condiciones de sequía que rodea 
a este producto.

Finalmente, aún no se han apaga
do los ecos de la reciente reunión de 
Jóvenes Agricultores sobre el tema 
del trasvase Tajo-Segura. El escepti
cismo es elocuente en muchos agri
cultores.
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180 millones se invertirán en nuestra región 
para la protección de plagas

Regulación de auxilios 
para la adquisición de tierras

Al objeto de facilitar la creación de explotaciones agrarias via
bles, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, y con el fin 
de un racional aprovechamiento de las tierras, procede a regular la 
concesión de auxilios para la creación de estas explotaciones. En 
este sentido, en el «Boletín Oficial del Estado» del pasado 17 de 
septiembre ha aparecido publicado un real decreto por el que se 
regulan estos auxilios. Su finalidad es ayudar a la creación de 
explotaciones y apoyar a los agricultores modestos y obreros agrí
colas de las zonas donde radican las tierras.

Planta de vid, atacada por el Pyral

Alrededor de ciento ochenta mi
llones de pesetas se invertirán en la 
región de Castilla-La Mancha por 
el Servicio de Protección Vegetal 
para la protección de especies ve
getales afectadas sanitariamente 
durante el transcurso de su ciclo 
productivo. Las campañas hay que 
enmarcarlas en los plenos naciona
les y provinciales. Las campañas 
nacionales superan los 150 millo
nes de pesetas, invirtiéndose el res
to en campañas específicas de cada 
una de las cinco provincias de la 
región. Nematodos, prays, tortrix, 
langosta, moho azul y garrapatillo 
son algunas de las plagas tratadas 
o a tratar por el Servicio.

El Servicio de Protección Vege
tal, integrado dentro de la admi
nistración regional, en el Departa
mento de Agricultura, tiene dos

Primera reunión del Consejo Regulador 
de la Denominación del Queso Manchego

Ayer se reunió en la Casa de la 
Cultura de Alcázar de San Juan 
el Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen del Queso 
Manchego. Esta es la primera vez 
que el mismo se reúne de manera 
oficial. Presidió el acto Leopoldo 

Situación de los cultivos a 23 de septiembre

OTROS CULTIVOS.— EN ALBACETE: La alfalfa, cosechándose normalmente; la almendra, cosechándose 
regular. CIUDAD REAL: La remolacha, en tratamiento de cercospora; la alfalfa, cosechándose en buenas 
condiciones. EN GUADALAJARA: El girasol, adelantándose la maduración; el maíz, con escasez de agua para 
riego. EN TOLEDO: La vid, con agostamiento prematuro; el olivar, tratamiento contra la mosca; colza y, coles, 
sembrado; azafrán, sembrado; tabaco, cosechándose.

DATOS FACILITADOS POR LA CONSEJERIA DE AGRICULTURA DE LA JUNTA DE COMUNIDADES DE 
CASTILLA LA MANCHA.

..... j-------- -- -------- . ............ .  . ■ - ■ ,, i, mili m .ni 111 m—i n i.*

Cyltivos Situación Condiciones Datos númericos

ALBACETE
Vid 
Girasol

Vendimia y pedrisco
Cosechando, pedrisco

Tormentas en Tobarra
Tormentas en Tobarra

Afectadas 300 Has.
Afectadas 300 Has. El rendimiento de 
150 Kg./Ha.

CIUDAD REAL
Vid
Girasol
Melón

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Pobredumbre
Buenas
Buenas

Rendimiento variable
Rendimiento de 0,7 a 1,2 Tm/Ha.
Rendimiento variable

CUENCA
Girasol blanco 
Girasol negro

Cosechando
Cosechando

Buenas
Variadas

Rendimiento de 0,8 Tm./Ha.
Rendimiento de 0,5 a 0,8 Tm./Ha.

guadalajara 
Espliego 
Lavandin

Destilando
Destilando

Rendimientos normales
Rendimientos normales

Toledo 
Girasol 
Alfalfa praderas 
Melón 
Pimientos 
Tomate 
Cañamones

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas
Buenas, en zonas regular
Normales
Buenas
Buenas
Buenas

Rendimiento de 0,5 a 1 Tm./Ha.
Rendimiento de 2,5 a 3 Tm/Ha.
Rendimiento de 8 a 10 Tm./Ha.
Rendimiento 25 Tm./Ha.
Rendimiento 50 Tm./Ha.
Rendimiento 1 Tm./Ha.

secciones: producción y protección 
vegetal. Es esta última la encarga
da de la coordinación y desarrollo 
de las campañas de plagas.

Para el titular del Departamen
to de Agricultura, Leopoldo Sepúl
veda Muñoz, se pretende que Pro
tección Vegetal sea el organismo 
responsable del aspecto sanitario 
de nuestros cultivos. «El agricultor 
debe recibir una asistencia técnica 
que le permita una utilización más 
racional de los productos que com
baten las plagas. Debe saber cuán
do, cómo, dónde y cantidad del 
tratamiento. No vamos, por tanto, 
a pagar el producto al agricultor, 
sino a tratar de que se le mantenga 
el precio de los productos fitosani- 
tarios de un año para otro, orien
tándoles hacia vendedores, promo
viendo cooperativas, etc. Vamos a

Sepúlveda, consejero de Agricul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, así como 
Joaquín Serna, presidente del ci
tado Consejo. Tras la reunión del 
mismo se celebró un almuerzo de 
trabajo.

rebajar el coste de producción a 
través de un mayor conocimiento 
del ciclo vegetativo y sanitario.»

Las campañas se van a regular 
por un consejo asesor nacional, en 
donde se integran representaciones 
de las comunidades autónomas y 
Administración central. Las sub
venciones van dirigidas a la aplica
ción del producto, al producto en sí 
y a los gastos de dirección e inspec
ción. Las campañas nacionales aco
metidas, en marcha o a punto de 
iniciarse, para las que se tiene pre
visto más de 150 millones de pese
tas, en la región son: tortrix del 
encinar, 20.000 hectáreas tratadas; 
langosta, 28.000 hectáreas; garra
patillo, 6.000 hectáreas; galeruca, 
1.000 hectáreas; mosca del olivo, 
60.000 hectáreas, y procesionaria 
del pino, 28.000 hectáreas.

Las campañas provinciales han 
ido dirigidas a nematodos, prays 
del olivar, desinfección de semille
ros, mildíu, frutales y maíz, entre 
otras.

En este nivel provincial, y segui
mos haciendo referencia al titular 
del Departamento de Agricultura, 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz, «se 
tiene la intención de potenciar al 
máximo la estación de avisos de 
Ciudad Real, modernizándola con 
nueva maquinaria y de suficiente 
personal y que sea la estación de 
avisos de Castilla-La Mancha».

En el mencionado real decreto 
se autoriza al IRYDA a conceder 
auxilios para la adquisición de 
tierras con el fin de crear explo
taciones agrarias viables, al obje
to de favorecer la adquisición vo
luntaria por los agricultores de 
las tierras necesarias para com
pletar sus explotaciones hasta al
canzar las dimensiones adecua
das o para la creación de nuevas 
explotaciones.

Los beneficiarios de estos auxi
lios podrán ser los medianos y 
pequeños agricultores o trabaja
dores autónomos y por cuenta 
ajena que acrediten su arraigo en 
la zona en la que pretenden cons
tituir o acceder a la propiedad de 
una explotación y capacidad sufi
ciente para ser empresario agrí
cola, comprometiéndose a explo
tar directamente las tierras que 
adquieran. Mientras no estén 
reembolsados completamente los 
préstamos que se les conceda al 
amparo de esta disposición, los 
prestatarios se comprometen a 
no hipotecar, dividir o transmitir 
las tierras intervivos sin la previa 
autorización del IRYDA, a cuyo 
efecto se hará constar en el con
trato de auxilio las cláusulas per
tinentes, sin perjuicio de lo dis
puesto con carácter general res
pecto a la pérdida o reducción de 
auxilios del IRYDA.

La viabilidad de una explota
ción agraria individual o de gru
po será determinada por el IRY- 
DA a estos efectos con criterios 
análogos a los que rigen en las 
zonas de ordenación de explota
ciones.

Los auxilios económicos que 
concede el IRYDA podrán con
sistir en préstamos y subvencio
nes y alcanzar en su conjunto 
hasta el 80 por 100 del valor de la 
tierra adquirida.

Los prestamos los concederá el 
IRYDA con cargo a sus presu
puestos. El ministro de Agricul
tura, Pesca y Alimentación fijará

Convocados por la Junta de Comunidades

Premios a trabajos 
sobre apicultura

Al objeto de contribuir a la pro
moción y mejora de las explotacio
nes apícolas, el Departamento de 
Agricultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha ha 
convocado un concurso de trabajos 
monográficos sobre los siguientes 
temas: tipificación de mieles, plan
tas de procesado y envasado de 
miel, secaderos y plantas de proce
sado y envasado del polen y comer
cialización de miel y otros produc
tos apícolas.

A este concurso podrán concu
rrir todos los autores que lo deseen 
con trabajos escritos en lengua cas
tellana y no encargados ni utiliza
dos previamente por el Departa
mento de Agricultura de la Junta. 
El premio será de 200.000 pesetas 
al mejor trabajo sobre cada uno de 
los temas citados.

Los trabajos se presentarán me
canografiados a doble espacio, con 
una extensión no inferior a 40 fo
lios ni superior a 100, antes del 15 
de diciembre, en el Departamento 
de Agricultura, situado en el pala
cio de la Diputación Provincial de 
Toledo. Los originales se presenta
rán por duplicado y bajo lema; en 
sobre aparte irán todos los datos 
del autor.

Para cada una de las modalida
des se han impuesto una serie de 
características que se pueden con
sultar en el citado Departamento. 
El fallo del concurso se hará públi
co mediante inserción en el «Bole
tín Oficial de la Junta de Comuni
dades» y medios informativos re
gionales antes del 30 de diciembre. 

los plazos de reintegro, que en 
ningún caso podrán rebasar de 
veinte años desde la fecha de su 
concesión, así como el período de 
carencia, de acuerdo con lo que 
establece el artículo 291 de la ley 
de Reforma y Desarrollo Agrario. 
El tipo de interés será el del cré
dito oficial. El IRYDA podrá 
concedar subvenciones de hasta 
un 20 por 100 del valor de la 
tierra adquirida. La garantía hi
potecaria de la tierra adquirida 
será exigible en todo caso. Cuan
do las tierras no estuvieran ins
critas previamente en el Registro 
de la Propiedad se presentará ga
rantía suficiente para cubrir el 
tiempo necesario hasta la inscrip
ción.

Concentraciones parcelarias
Por otra parte, y en este mis

mo sentido de racionalizar nues
tra agricultura regional, en los úl
timos días han aparecido en el 
«Boletín Oficial del Estado» va
rias órdenes por las que se decla
ran de utilidad pública diversas 
concentraciones parcelarias de 
nuestra región. Concretamente se 
trata de los sectores de El Trin
chete, en Ciudad Real; La Gine- 
ta, en Albacete, y Barbatona, en 
Guadalajara.

En todos los casos la concen
tración se ha realizado debido a 
los acusados caracteres de grave
dad que ofrece la dispersión par
celaría en las zonas antes citadas; 
asimismo como por la solicitud 
hecha de los agricultores de la 
zona de que se llevase a cabo la 
concentración. Así el Ministerio 
ha encargado al IRYDA que rea
lice un estudio sobre las circuns
tancias y posibilidades técnicas 
que concurren en las citadas zo
nas, deduciéndose de dicho estu
dio la conveniencia de llevar a 
cabo la concentración parcelaria 
por razones de utilidad pública.

La apicultura, uno de los gran
des cultivos a explotar en nues
tra región. Con los premios 
ahora convocados, se sabrá 
más sobre la misma en Casti

lla-La Mancha
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Un poco de historia
Portillo es un diminutivo de origen latino, deri

vado de puerta; en este caso, puerta que se abre 
«en la pared de una heredad»; otra acepción: puer
ta de heredad hecha de rejas en madera. Portiello, 
portiella, es un término de modalidad asturiana. 
Tal vez los repobladores del territorio procedieran 
de aquella región. También se encuentra en la 
comarca de La Sisla, en Toledo, un vocablo para 
nosotros interesante, Alportel, que significa El 
Portillo, de indudable origen mozárabe.

En el 1161 se habla de un Purtellu en un docu
mento de Alfonso VII, en donde había propieda
des dadas por él rey al monasterio de Santa María 
de Batres. En 1145 se cita la alquería de Portillo, 
y en 1232, en un documento mozárabe, la abadesa 
del monasterio de San Clemente, de Toledo, doña 
Orabona, arrienda al deán de la catedral, don 
Miguel Estébanez, «todas las heredades, techos, 
frutos, diezmos y calomias que el convento tiene 
en la alquería de Fuensalida y en la alquería de 
Portillo, de la ciudad de Toledo, que había llegado 
a ser propiedad del ministerio a través de las 
dotes de las monjas de Orabona Munia y Vela, 
hijas de don Armando Muñoz». Pero el testimonio 
más antiguo, que sepamos, de la referencia de 
Portillo lo encontramos en un documento de la 
catedral toledana del año 1142.

Se cita a mediados del siglo XIV un camino 
que va de los Portiellos a Belvís.

No parece que ofrezca muchas posibilidades la 
aseveración de que el pueblo que comentamos se 
fundara por un capitán de Juan II ni que éste 
tomara el caserío entrando por un portillo de la 
muralla, porque en la relación de 1575 se dice que 
«está en llano y no es cercado».

En el 1571 se registran en nuestro pueblo 180 
vecinos. En el 1575 la panorámica de Portillo es 
la siguiente: Aldea realenga en la jurisdicción de 
Toledo, fundado el caserío en un sitio llano, falto 
de leña y de otros árboles; la leña que se gasta la 
traen de la Torre de Esteban Hambrán y de Ma- 
queda; otras veces, de la Villa del Prado. Abunda 
la caza de conejos y liebres (hay un topónimo que 
lo confirma: Reguero de los Conejos). Beben en 
pozos y en dos fuentes. Muelen sus panes en los 
molinos del Tajo y del Alberche, y otras veces, en 
unos que llaman Mayuelas. De tiempo inmemo
rial tiene un aprovechamiento de pastos llamado 
La Reyerta, que tendrá mil fanegas; pero el conde 
de La Solana «se lo ha tomado por fuerza y queda 
este pueblo perdido sin ello o se podría despo
blar». Tiene un prado boyal, pero «si le quitan la 
dicha Reyerta se pierde el lugar». En este pueblo 
tiene el duque de Maqueda unas casas y muchas 
tierras, olivas, viñas, tributos de gallinas y veinti
cinco onhíces. El ganado alcanzaba las cuatro mil 
cabezas de lanar antes de quitarle la Reyerta. El

diezmo del ganado vale 20.000 mrs. Las casas son 
de piedra y algún ladrillo, con armadura de pino. 
El vecindario apenas llega a 140 familias; no «se 
puede engrandecer más por el poco término que 
tiene». Hay unos 20 labradores; los demás son 
jornaleros y trabajadores. Hay sólo un hidalgo. 
Todos viven del laboreo de la tierra. Antiguamen
te el ganado de los vecinos pacía en un término 
llamado San Juan de la Higuera, en la jurisdicción 
de Maqueda; este privilegio se respaldaba en es
crituras, pero desde 1515 los señores de Maqueda 
cobran tributo por ese aprovechamiento de pas
tos. Hay un hospital en donde se recogen los 
pobres y se mantiene de limosnas.

A mediados del siglo XVI se consideraba a 
Portillo como un pueblo principal en el reino de 
Toledo. En el 1581 tiene 110 vecinos. El escribano 
lo nombraba la ciudad de Toledo.

Reinando Felipe IV, y de acuerdo con el conde, 
se hizo villa este lugar de Portillo. El título prime
ro es de vizconde de Portillo, y luego, en el 1642, 
se crea el conde del mismo título; así es que la 
conversión en villa se debió hacer, como es lógico, 
después de este año.

En el 1646 se censan 136 vecinos, con viudas y 
menores. (De «Los pueblos de la proa inda de 

Toledo-, de Fernando Jiménez de Gregorio.)

Programa de festejos
Las fiestas en honor de los Santos 

Mártires Cosme y Damián que anual
mente se celebran en la localidad to
ledana de Portillo ya están en mar
cha.

Hoy sábado, a las ocho de la maña
na, se celebrará la tradicional diana, 
que correrá a cargo de La Charanga, 
hasta las once, hora en que dará co
mienzo el encierro por las calles del 
pueblo, en el que los mozos correrán 
delante de los toros que se lidiarán 
por la tarde. Precisamente este feste
jo está anunciado a las cinco, y tras la 
novillada, a medianoche, el gran bai
le.

Mañana los festejos tendrán su 
continuidad a partir de las nueve y 
media de la mañana, con la salida de 
una maratón popular. A las cuatro y 

La juventud al ritmo 
del deporte con

DEPORTIVO

Saluda en estas fiestas 
al DEPORTISTA

DEPORTIVO JUCUNDIANO
Avenida José Antonio, 114

Teléfonos 78 50 75 y 78 50 76
PORTILLO DE TOLEDO 

(Toledo)

media de la tarde se celebrará un 
partido entre el equipo local y el Es
calonilla, y a las cinco, las solemnes 
vísperas. Más tarde, alrededor de las 
siete y media de la tarde, tendrá lu
gar el desfile de carrozas y disfraces. 
Ya por la noche, a las diez, se velará 
a los Santos Mártires, con la quema 
de fuegos artificiales consiguientes. A 
medianoche volverá a celebrarse otro 
baile como en el día anterior.

El lunes, a las once de la mañana, 
se impartirá la misa solemne en ho
nor de San Cosme y San Damián, y a 
continuación, la procesión, que ten
drá el recorrido acostumbrado. A las 
cuatro y media los vecinos de la loca
lidad tendrán ocasión de probar for
tuna con los pedales en una carrera 
de bicicletas dividida en tres catego

rías. Y la nota cultural la pondrá el 
grupo talaverano El Candil, con una 
representación a partir de las diez de 
la noche. Y como fin del día, el baile 
de rigor, a la misma hora que en las 
otras ocasiones.

El martes, nuevamente a las ocho 
de la mañana, la tradicional diana, 
antes del encierro de las once, y a las 
cinco, la novillada. Por la noche, cine 
en el local de La Peña.

El miércoles, a las nueve, se desa
rrollará la siempre curiosa carrera de 
galgos en los terrenos lindantes con la 
Cañada Real segoviana. A las doce se 
organizará concurso para los niños en 
el parque del Olivarejo, y a las seis de 
la tarde, más concursos en la plaza de 
España. También, cerca de las-siete y 
media, tendrá lugar un concurso que 
se semeja al «Un, dos, tres» televisivo. 
A las once, nuevamente cine en el 
local anriormente citado.

El jueves, a las nueve de la maña
na, será la gran final de la carrera de 
galgos, y a las siete de la tarde, un 
teatro de variedades en el tele-club,

Paloma Arriba, madrileña y reina de las fiestas de Portillo

«Si por mí fuera vendría 
a vivir al pueblo ahora mismo»

Ha nacido en Madrid, pero le 
gusta más Portillo, y por su juven
tud, belleza, simpatía y todos los 
calificativos que se les ocurran, 
ella, Paloma Arriba, ha sido desig
nada reina de las fiestas de esta 
populosa localidad toledana.

La verdad es que Paloma no es 
muy parlanchína, pero su simpatía 
la ayuda bastante para contestar 
nuestras preguntas.

—Háblanos un poco de tu rela
ción con Portillo.

—Bueno, yo soy de Madrid, pe
ro mis padres son de aquí y procu
ro pasar en el pueblo mis vacacio
nes y fines de semana.

*—¿Qué te ha supuesto ser rei
na?

—La verdad es que no es algo 
nuevo para mí, pero me ha hecho 
ilusión.

—Al ser de Madrid, me imagino 
que tus compañeras de Portillo no 
andarán muy contentas.

—No he tenido ningún proble
ma en ese sentido porque me con
sideran como una portillana más; 
por tanto, no sería lógico significar 
mi procedencia de Madrid.

—Justa o injusta tu elección.

TIMBRADOS^
C/Torre, s/n.
Teléfono 
(925) 78 40 18 / F

PORTILLO (/fl 
DE TOLEDO

(TOLEDO) 

patrocinado por la Caja de Ahorros 
Provincial de Toledo, para los jubila
dos de la localidad. Por la noche, y 
también en los locales de La Peña, 
actuación dal grupo folk Cantiga de 
Noves.

El jueves a las cinco tendrá lugar 
un simpático partido entre mujeres 
casadas y solteras de Portillo, y a las 
diez, una representación teatral a 
cargo de un grupo de aficionados del 
pueblo

El día 2, viernes, se celebrará una 
competición de tiro al plato en los 
terrenos lindantes a la Cañada Real 
segoviana, y a las cuatro y media, 
otro acontecimiento deportivo, en es
te caso un encuentro de fútbol entre 
el Portillo y el Santa Olalla. A las 
siete y media, las fases finales de los 
concursos populares tendrán su hue
co en las fiestas, y a medianoche se 
organizará un baile en los locales de 
La Peña.

El sábado, último día de festejos, 
habrá un nuevo encierro por la maña
na y una novillada por la tarde.

Paloma Arriba, reina de las 
fiestas

—Pienso que cualquiera de mis 
compañeras podía haber alcanzado 
este galardón. porque es cuestión 
de suerte.

—Sinceramente, ¿te vendrías 
ahora mismo de Madrid para vivir 
en Portillo?

—Sí, pero mi padre tiene allí su 
negocio y en estos momentos sería 
imposible venirme. Sin embargo

DAMAS DE HONOR DE LAS FIESTAS DE PORTILLO

Rocío Hernández Rodríguez, María Soraya P. G. 
16 años

El C. D. Portillo, 
con aspiraciones

El pasado 20 de junio, el 
C. D. Portillo celebró su asamblea 
plenaria anual. Como punto prime
ro en el orden del día figuraba la 
presentación de cuentas. El secre
tario dio lectura al balance de si
tuación, así como al proyecto de 
cierre al 31 de agosto, con gastos e 
ingresos habidos durante la tempo
rada, según el detalle de cuentas 
que se entrega a cada uno de los 
socios, con totales según los distin
tos conceptos. Se puede observar 
que el presupuesto se cubrió a sa
tisfacción; no hay déficit, aunque 
tampoco beneficios, y con estos da
tos se consolida el patrimonio del 
club. También hemos de observar 
que durante este ejercicio se ha in
vertido en el nuevo campo cerrado 
un capítulo del orden del millón de 
pesetas, aportado por la entidad 
simpatizantes, socios y casas co
merciales.

Después se informó por el presi
dente del ascenso del equipo a Ter
cera Preferente. Por último, se pa
só a la elección de una nueva Junta 
directiva. En la primera votación, 
los elegidos no aceptaron los cargos 
por razones personales, pero en 
una segunda elección, Ricardo Fer
nández Fernández fue designado 
presidente y Luis Gómez Rodrí
guez, secretario, además de cubrir 
el resto de los cargos de la Directi
va.

La pasada temporada fue la pri
mera que el Portillo participó en 
categoría regional y la afición que
dó bastante satisfecha del rendi
miento de su equipo, aunque su 
trayectoria fue un tanto irregular. 
Realizó grandes encuentros fuera 
de casa, donde ganó por goleada en 
Villaseca, Guadamur y Méntrida, 
pero se perdieron puntos con equi
pos como el Magán o el Casarru
bios, que impidieron un ascenso de 
categoría. Al final, el Portillo que
dó clasificado en la tercera posi
ción de la tabla.

Para este año, el equipo de la 
localidad cuenta con los siguientes 
jugadores de la campaña anterior: 
Ramón, Sullywan, César, Pabli, 
Emiliano, Rafa, Rico, Gelán, San
tos, Javi, Folinge, Inocente, Juan, 
Antonio, Méndez y Miguel. Y a és
tos hay que añadir las nuevas in
corporaciones de Juan Carlos, Vi
cente, Alfonso y Eusebio.

—aclara Paloma como queriendo 
justificarse— a mí me gusta mucho 
más la tranquilidad de un pueblo a 
la aglomeración de la gran ciudad. 
Aquí tengo más libertad.

—Háblanos de tus preferencias
—Me gusta la música y la lectu

ra, pero ae deporte ando muy floji- 
ta. Respecto a mis autores favori
tos, en España Miguel Ríos, Meca
no o Juan Manuel Serrat, y en el 
extranjero Supertramp o Manio
bras Orquestales en la Oscuridad. 
En literatura prefiero la poesía a la 
prosa y Becquer es mi autor prefe
rido.

—Una virtud y un defecto en la 
gente.

—La virtud, la sinceridad. De
fectos no sabría decir ninguno.

Y ya no preguntamos más. Con 
las fiestas encima, el interrogatorio 
largo no venía al caso, y más aún 
tratándose de alguien que admira 
la tranquilidad y el sosiego. De ver
dad que a sus quince años Paloma 
es un caso atípico.
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Toledo, hoy
exposiciones
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
• Palacio de Benacazón.— Dibujos a 
pluma del. artista Salvador Carpió 
Villarreal. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana, 
14.)— Obras de Fernando Mata. 
Laborables, de 10 a 14 y de 16 a 20 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el Museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
dei décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)- Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado. • Palacio de Benacazón.— 
Exposición de pintura colectiva del 
grupo de Bellas Artes de SESA. La
borables, de 18 a 21 horas.
BARGAS
A LAS 8,30:
• Era del Balcón.— Tiro de codor
niz, organizado por la Sociedad de 
Cazadores de Valdeolivas.
PANTOJA
A LAS 17,30:
• Salón Luvi.— Tradicional refresco

_______________ Toledo,
25 de septiembre de 1772: Sobre 

la ermita de los Santos Márti
res en Talavera.

A lo largo de la historia de 
Talavera se nota que después 
de la ermita de Nuestra Señora 
del Prado es la de los Santos 
Mártires Vicente, Sabina y 
Cristela la que más preocupa.

Las dos estaban bajo la pro
tección de su Ayuntamiento. 
Leemos sus libros de acuerdos, 
que en la sesión del 25 de sep
tiembre de 1772 se dice: «La er
mita de los Santos Mártires, in
mediata a la calle de la Enra
mada, se encuentra en tal for- 

de la hermandad de Santa Bárbara, 
con la actuación de la banda de mú
sica.
A LAS 21,00:
• Plaza de España.— Baile popular 
amenizado por el grupo Erupción. 
Seguirá una quema de fuegos artifi
ciales y nueva actuación del grupo 
Erupción.
TORRIJOS
A LAS 9,00:
• Plaza de toros.— Festival de pe
ñas.
A LAS 10,00:
• Hotel Castilla.— Carrera ciclista.
A LAS 17,00:
• Plaza de toros.— Corrida de toros, 
de la ganadería de Manuel Alvarez, 
de Jerez. A LAS 23,00:
• Plaza de España.— Baile y traca 
fin de fiestas.
BUENAVENTURA
A LAS 12,00:
•Iglesia parroquial.— Misa en ho
nor de la Patrona. la Virgen del 
Buen Suceso.
A LAS'13,30:
• Plaza Mayor.— Después de la 
inauguración de varias obras muni
cipales se ofrecerá una sangría a to
dos los vecinos.
A LAS 19,30:
• Procesión de la Virgen, con la tra
dicional subida al trono de la ima
gen.
A LAS 21,00:
• Plaza Mayor.— Baile popular.

ayer_______________
ma que su retablo se llenó de 
agua por las goteras de la te
chumbre y conviene arreglarla 
para el día de su fiesta, y así 
podrá entrar en el ofertorio de 
la misa la soldadesca de los ga
llegos, que de tiempo inmemo
rial lo viene haciendo.»

Dato éste curioso sobre la de
voción de una gran población 
gallega establecida en la ciu
dad. Talavera, que vio destrui
da luego su ermita, ha levanta
do una nueva parroquia a los 
Santos Mártires y el 27 de octu
bre, en que se recuerda su mar
tirio, es fiesta local.

Clemente FALENCIA

Farmacias
TOLEDO

Viuda de Segundo de Echeva
rría.— Hombre de Palo, 23 (hasta 
las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).
TALAVERA

Francisco Martín.— Barrio Nue
vo, 2. Teléfono 80 36 43.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mondigorría, 1. Teléfono 
21 24 42.) A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Megaforce». Todos los públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 22 16 23.) A las 5, 7, 
8,45 y 10,30: «Rocky III», con Sylves- 
ter Stallone. Mayores de 14 años.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 22 39 70.) A las 5,30 y 
8,45: «El tigre de los 7 mares». A las 
7,15 y 10, 30: «Lili». Todos los públi
cos.

Cine Alcaántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfonos 22 08 17.) A las 6 y 8: 
«Atentado antinuclear», de Tom He- 
degard. Mayores de 18 años.

_____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 25 gra

dos, a las 17,30 horas; mínima, 11,8 
grados, a las 7,30; a las 14 horas; 
20,4 grados. Humedad relativa del 
aire, 50 por 100. Presión atmosféri
ca, 716,5 milímetros. Durante el día, 
el cielo estuvo con nubosidad varia
ble, y el viento fue flojo, de compo
nente Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8,06 horas; se pone a 
las 20,09. Duración del crespúsculo, 
27 minutos. La Luna sale a las 
11,53; se pone a las 00,32. Fase lu
nar: Luna cuarto creciente.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer
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—Horarios__
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-T oledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

Teléfonos 
útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Fínisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.

Nacimientos

TOLEDO

Beatriz, hija de Amadeo Roig y 
Gema Ruiz; Angel, hijo de Angel 
Lucendo y Carolina Rioja; María, 
hija de Angel Pérez y María Dolores 
Espada; Noelia, hija de Hipólito Pá
ramo y María Milagros Garoz; Cris
tóbal, hijo de José Mario Pedraza y 
María García; Beatriz, hija de Ju
lián Ventas y Paula Martín-Maes- 
tro; María Cristina, hija de Teófilo 
Daniel de la Torre y María del Car
men Carrero.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Taxis (cuesta dei Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00.

De 22 a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe 

Enrique Monsalve
Redacción y administración:

Calle Armas, 6 
teléfonos 211150, 58, 62 

En Talavera:
Redacción, calle Sol, 25, 

teléfono 806216. 
Administración, teléf. 801887

Clasificación general
1, Talavera C. F., 2,7 puntos; 2, 

Santa Bárbara, 1,5; 3, C. D. Toledo, 
1,3; 4, San Prudencio, 0,3.

TALAVERA C. F.

II Trofeo YA de Toledo a la regularidad

El S. Bárbara comenzó siendo el mejor

los noventa minutos y quien empujó 
a sus compañeros hacia la puerta 
contraria. Por lo tanto, Conde fue 
ante el Alcoyano el mejor.

Jugador Puntos Tarjs. Total
Conde............. 6 — 6
Iglesias............ 5 — 5
Pérez Gonzá-
lez.................... 5 — 5
Quiñi............... 5 1 4
Juan................ 4 — 4
Quique............ 4 — 4
Ortiz................ 2 — 2
Anero.............. 2 — 2
Benito............. 2 — 2
Aguiar............. 2 — 2
Martínez......... 1 — 1
Javi................. 1 — 1
Bernabéu........ 1 — 1
Ayúcar............ 1 — 1
Manolín.......... 1 — 1

El Talavera, en cabeza de la tabla, pero con más partidos
que por la banda derecha y los me
jores centros salieron de sus botas. 
¡Lástima que se lesionara el bravo 
jugador talaverano! Así, hoy viene 
a nuestra sección de los mejores un 
auténtico campeón, José Luna.

Total: 2,7 puntos.

El mejor. Conde
Dos fueron los jugadores que el 

pasado domingo destacaron sobre 
el resto en las filas del Talavera. 
Conde y Quiñi fueron, cada uno en 
su misión, los más sobresalientes, 
pues todo el juego talaverano, y so
bre todo en la segunda parte, reca
yó sobre sus botas. Quiñi y Conde, 
pero hay que elegir a uno de ellos. 
Y en esta ocasión lo haremos en 
favor de Conde, porque el fino juga
dor vallisoletano fue el cerebro y 
motor del equipo, el único que en el 
centro del campo aguantó el tipo en

C. D. SAN PRUDENCIO
Jugador Puntos Tarjs. Total

C. D. TOLEDO
Luna............. .. 2

2
— 2

2 Jugador Puntos Tarjs. Total
Hernández.... .. 1 — 1 Fernando.... .... 3 - 3
Roberto........ 1 — 1 Leiva............ .... 3 - 3
Clavero......... .. 1 — 1 Michel......... ... 2 — 2
Pepe............. ... 1 1 0 Carlos.......... ... 2 — 2
Gabriel......... ... 0 0 0 Prisci........... .... 2 — 2
Epi................ .. 0 0 0 Espinosa...... .... 1 — 1
Abellán......... .. 0 0 0 Manolo I..... ... 1 — 1
Zamorano..... .. 0 0 0 Alfredo........ ... 1 — 1
Mauri........... .... 0 0 0 Bermúdez.... ... 1 — 1
Zaldúa.......... ... 1 2 — 1 Rafa............. ... 1 — 1
Sito............... .. 0 2 —2 Manolo II........ 1 — 1

Total: 0,3 puntos. Roberto....... ... 0 - 0
Lozano......... ... 0 — 0

El mejor. Luna
Luna fue el mejor jugador blan

quiazul en el encuentro que el San 
Prudencio disputó la pasada jorna
da contra el Legamar. Luna estuvo 
fenomenal en defensa y prodigó, 
además, numerosas jugadas en ata
que. El fino lateral diestro talave
rano subió fenomenalmente al ata-

Hoy, semifinales del trofeo 
de tenis de Talavera

Dentro del torneo internacio
nal de tenis que se viene cele
brando en Talavera, tendrán lu
gar hoy sábado los encuentros de 
semifinales, que se desarrollarán 
en el lugar habitual, es decir, en 
las pistas del polideportivo muni
cipal El Prado. El torneo, que se 
celebra dentro del circuito inter
nacional de tenis patrocinado por 
la Asociación de Tenistas Profe
sionales, está siendo barrido por 
los participantes extranjeros, 
aunque daaa su gran talla no 
ijueaa desmerecida la actuación

de nuestros competidores. Maña
na domingo, a partir de las once 
de la mañana, tendrá lugar la fi
nal individual, que tendrá su 
continuación en la final de do
bles. En nuestra próxima edición 
daremos los nombres de los fina
listas que se enfrentarán durante 
el fin de semana, ya que al cierre 
de esta edición aún no se había 
determinado quiénes serían los 
participantes.

T. SERRANO

«culpó» al guardameta de que su 
equipo no obtuviera la victoria 
frente al Toledo

Seguro en las salidas y detenien
do los disparos que le lanzaron a 
boca jarro, Fernando se convirtió en 
un auténtico héroe bajo los palos, 
infundiendo al mismo tiempo un ai
re de seguridad a sus defensas. 
Realmente, si sigue esta línea, las 
aspiraciones del muchacho no pue
den pararse en el C. D. Toledo.

U. D. SANTA BARBARA
Jugador
Briones...........
Valentín.........
Vicente...........
Miguel Angel.. 
Tocano............
Guti.................
Ceju.................
Parra...............
Tante..............
César...............
Arturo.............
Ricas...............
Ocaña..............

Puntos Tarjs. Total

2
2
2
9
2

2
2
2
2
2
2
2
2

El mejor, Briones
El joven jugador del Santa Bár

bara, combinando su clase con las 
ganas de jugar, fue el jugador más 
destacado del Santa Barbara en el 
partido jugado frente al Mora el 
pasado domingo. El afán ofensivo 
de este jugador, propiciando juga
das que podían haber sido goles y su 
buena visión del juego desde el cen
tro del campo, hacen de él el máxi
mo aspirante por el momento al 
trofeo de la regularidad. Lástima 
qué una tarjeta, cosechada ¡necesa
riamente, le haya quitado un punto 
de la clasificación.

Total: 1,3 puntos.

CALZADO DEPORTIVO

Total: 1,5 puntos.

El mejor, Fernando
Sorprendió a finales de la cam

paña pasada y en la pretemporada. 
Y para no variar, Fernando, a sus 
dieciocho años, volvió a ser el hom
bre que evitó, cuando menos, el em
pate del San Sebastián de los Reyes 
en el encuentro del pasado domin
go. Y como prueba de lo que deci
mos, ahí esta ei míster del equipo 
madrileño, Guillermo B«rnal, 
quiéll," tras finalizar ef "partido,

¡Deportivamente fuerte!

Ctra. Calvín-Méntrida, Km. 18,8
Teléfono 78 50 50

PORTILLO 
(Toledo)

3
2

1
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Trofeo Ferias de Talavera

La Peña, campeón 
por segunda vez consecutiva

CAMPO: Municipal de El Prado. Terreno en buenas condiciones. 
El encuentro —al que asistió poco público— acabó entrada la noche, 
por lo que la tanda de penalties hubo que lanzarla casi en oscuridad. 
Antes de comenzar el encuentro ambas formaciones saludaron al 
público. Entregó los trofeos el concejal delegado de Deportes, Víc
tor García Galán.

C. D. SAN PRUDENCIO: Zaldúa (2), Luna (2), Roberto (1), Epi (1), 
Clavero (1), Moreno (2), Pepe (0), Gabriel (0), Salinero (0), Sito (0) y 
Fr ancha (0). A los 60 minutos, Manolo (0) sustituye a Sito.

PEÑA ATHLETIC: Recio (2), Sobrino (2), Pedro (2), Ruiz (1), 
Dapica (1), Arjona (1), Martín (0), Rubio (1), Jesús (0), Alfonso (0) y 
Toledano (2). En el segundo tiempo, Bermúdez (1) sustituyó a Mar
tín; Pelu (1) a Rubio, y José Mari (s.c.) a Alfonso.

ARBITRO: Señor Gil de la Morena, auxiliado en las bandas por 
los señores Cantalejo Castillo y Martín Almendros. Su arbitraje fue 
bueno. Enseñó tarjeta a Clavero y Dapica.

GOLES: 1-0: Rubio marca de cabeza en el minuto 12. 1-1: en el 
minuto 55 Moreno empata de penalty.

A las ocho, en el Municipal

Un victorioso Toledo
se presenta ante su afición

Como se llegó al término del 
tiempo reglamentario con empa
te en el marcador hubo que lan
zarse una tanda de penalties. Por 
el San Prudencio marcó Pepe y 
erraron el tiro Luna, Epi y Fran- 
chi. Por la Peña marcaron Dapi
ca, Sobrino y Pedro, fallando Ar
jona y Bermúdez. Resultado, 
pues, un 3-1 favorable a los roji
blancos.

Elque da primero da dos 
veces.

La Peña ha hecho bueno el re
frán «El que da primero da dos 
veces» al adjudicarse por segunda 
vez consecutiva el Trofeo de Fe
rias. El conjunto de los emulado
res de los leones ha sido superior 
a un enclenque San Prudencio, 
3ue sigue sin encontrar su patrón 

e juego. En el partido de hoy la 
Peña ha puesto en evidencia a los 
chicos de Carlos Canellada, que, 
por otra parte, han fallado en to
do, hasta en los penalties.

El conjunto rojiblanco ha ga
nado con justicia este partido. 
Encuentro, por otra parte, que se 
podía haber decantado a favor de 
los chicos de Puskas mucho antes 
del término de los noventa minu
tos si Pelu consigue marcar en 
una gran escapada que realizó en 
solitario hasta la meta de Zaldúa.

La Peña se adelantó en el mar
cador y luego mantuvo el tipo por 
medio de sus hombres de la de
fensa, que demostraron que si se 
juega al Sampru con serenidad y 
contundencia es muy fácil bo
rrarle del campo. El conjunto fi
lial talaverano ha vuelto a hacer 
gala de su ineficaz ataque, hoy 

reforzado por el juvenil Salinero, 
y de su nulo centro de campo, en 
el que sigue faltando un director 
de juego, que, al parecer, no hay 
en la plantilla.

Durante todo el encuentro la 
Peña jugó con temple, dejando 
atisbos de su clase en el césped 
de El Prado y demostrando un 
gran sentido de la anticipación, 
cosa que también falta en los ju
gadores blanquiazules. Si un pro
fano en la materia hubiese asisti
do a este partido de ferias no hu
biese sabido cuál de los dos con
juntos es el que milita en primera 
regional, pues evidentemente 
parecía que los de la Peña eran 
de una categoría superior al Sam
pru.

El tercer puesto, para La Zona
El tercer puesto fue para el 

conjunto de La Zona al vencer a 
la U. D. Santa María por un gol 
a cero. Gol marcado en una gran 
jugada de Javi. A las órdenes del 
señor Cantalejo Castillo, que rea
lizó un arbitreje sin problemas, 
los equipos formaron así:

C. D. La Zona: Loarte, Rayo, 
Lala, Antonio, Joaquín, Rafa, Pe
pe, Agustín (Jaime), Julio (Mi
guel), Montejo (Juan Carlos) y 
Javi.

U. D. Santa María: Paco, Chu
lés, Alberto, Arrigote, Eugenio 
(Pablo), Reyes, Luis, Emiliano, 
Fernando, Santi (Julio) y Valls.

Destacaron por La Zona su de
fensa, además de Loarte y Mi
guel. Y Fernando y Alberto por el 
Santa María.

E. JIMENEZ

Esta noche, a partir de las ocho, el Municipal de 
Toledo debería estar lleno de público para recibir al 
victorioso Toledo de la semana pasada, que se presenta 
en competición ante su afición. También vendrán mu
chos aficionados de Torrijos. El «derby» está a punto y

Marcial García Arroyo no ha te
nido que pensar mucho en el cua
dro que alineará hoy, ya «que 
mientras haya victorias no habrá 
cambios». Además, de momento no 
ha tenido que anotar ninguna le
sión en el plantel de jugadores.

Así, la repetida alineación será: 
Fernando, Leiva, Carlos, Michel, 
Espinosa, Alfredo, Manolo I, Rafa, 
Bermúdez, Prisci y Manolo II. En 
el banquillo, Mérida, Lozano, 
Arroyo y Roberto sufrirán, a buen 
seguro, más que sus compañeros.

Marcial no se fía del Torrijos, 
«ni de ningún equipo». La moral 
está muy alta, debido al buen co
mienzo liguero, pero el Torrijos 
planteará problemas. «En estos 
partidos de rivalidad regional, todo 
puede suceder. Es más peligroso el 
Torrijos que otro equipo de fuera, 
aunque puedan ser táctica y técni-

La victoria de la selección toledana 
de baloncesto, lo más destacado

Realmente importante ha re
sultado esta semana deportiva 
8ue por tercera vez organizaba 

•iscolandia, un club deportivo 
que va aumentando sus seccio
nes y que está trabajando mucho 
por el deporte. A pesar de algu
nos fallos en la organización, lo 
cierto es que los tres días de acti
vidades deportivas en el pabe
llón polideportivo han hecho lle
garse a la instalación cada jorna
da más público.

En tenis, la confrontación To- 
ledeport-Discolandia alcanzó un 
saldo favorablemente aplastante 
para los segundos, con tanteos de 
6-1, 6-8 y 61 en el primer parti
do, que fue el más largo, porque 
en la otra confrontación indivi
dual y la de dobles los tenistas de 
Toleaeport no tuvieron ninguna 
posibilidad. El marcador es cla
ro: 6-1 y 6-0 para los dos parti
dos.

Más animación y lucha tuvie
ron los encuentros de balonmano 
y baloncesto. Los equipos toleda

camente mejor.» Por supuesto que, 
a pesar de los velados temores, el 
C. D. Toledo tiene que ir a ganar y 
planteará juego de ataque, aunque 
Marcial nos apuntaba que muchas 
veces el mejor ataque es un buen 
contraataque. «Intentaremos, sin 
embargo, llevar la batuta, si nos 
dejan.» El problema que pueda po
nerle en este aspecto el equipo con
trario, según Marcial, es su homo
geneidad, ya que no destaca nin
gún jugador en concreto, siendo lo 
mejor el conjunto que ha confec
cionado Manuel Moya. El 
entrenador torrijeño ha trabajado 
y motivado a sus jugadores para 
este encuentro de máxima rivali
dad para conseguir algo positivo en 
su primera salida. La alineación to- 
rrijeña tampoco variará de la de la 
jornada inaugural, en donde el To
rrijos se impuso al Miguelturreño 

nos tuvieron en estos deportes 
cal y arena. En balonmano, el 
Leganés fue mucho más equipo 
que el Jucundiano, venciendo 
por 28-23. Sin embargo, la selec
ción de Toledo de baloncesto al
canzó un importante triunfo na
da menos que frente al YMCA, 
de Segunda División. Los toleda
nos batieron a los madrileños por 
45-43, aunque hay que hacer 
constar que el árbitro ayudó un 
poco a los locales. Al final del 
partido un jugador del YMCA 
mostró malos modos y agredió a 
un rival, dejando la nota triste 
del trofeo sobre el pabellón. Sin 
duda el partido de baloncesto 
fue lo que más público atrajo al 
polideportivo, siendo, ademas, la 
afición más vibrante.

En fútbol sala, la competición 
infantil enfrentó a los equipos de 
Discolandia, Diputación, Angel 
del Alcázar y Hermanos Maris- 
tas. La final la disputaron Angel 
del Alcázar y Diputación, y el

hay que esperar que la rivalidad no pase de la fuerza 
normal del deporte del balón a derroteros extradeporti
vos, como ocurrió en el encuentro del domingo pasado 
entre el Mora y el Santa Bárbara, en donde hubo más 
que palabras.

por el exiguo tanteo de 1-0. Paco, 
bajo los palos; José, Arsenio Higue
ras y Luismi, en la zaga; Gorka, 
Ramiro y Emilio, en la zona ancha, 
y Luisito —quizás el líder de los 
suyos—, Palmero y Guille, en la 
vanguardia. Para posibles sustitu
ciones se vestirán de corto Bienve, 
Mustafá y Palmero.

Se da la circunstancia de que 
Torrijos está todavía en plena feria 
y los equipos de las localidades en 
fiestas no suelen conseguir la victo
ria, salvo raras ocasiones. Será una 
baza más a favor de Marcial García 
Arroyo, aunque los entrenamientos 
de Manuel Moya han seguido su 
curso normal a lo largo de la sema
na y la moral de los jugadores y el 
afán de batir al Toledo en su casa 
se van a dejar ver sobre el terreno 
de juego.

resultado fue de 0-0. Se tiraron 
los penalties, dando como resul
tado la victoria del Angel del Al
cázar, que se llevó el trofeo.

Mucha importancia tenía tam
bién el trofeo sénior de fútbol 
sala. El Arquitectura se mostró 
desde la primera final como un 
serio aspirante a la victoria, con 
hombres muy diestros y discipli
nados, aparte de tener calidad. 
Primero venció al YMCA, tam
bién de la Primera División, para 
más tarde, en la final, vencer a 
Discolandia, por 4-3. Los locales 
hicieron un buen partido, pero al 
final Arquitectura pudo decidir y 
decidió. Discolandia había venci
do en la semifinal a Radio Ma- 
drid-Radio Portugal, equipo que 
atraía a los aficionados por el 
nombre, pero que después resul
tó ser mas bien flojo. El partido 
de consolación se disputó a las 
ocho de la tarde del jueves, y la 
victoria se la llevaron los radiofó
nicos frente al YMCA.

Por primera vez en esta localidad toledana

Hoy Villaluenga será escenario de un rallye contra reloj
Se correrán dos mangas diurnas (11,30) y dos nocturnas (20,30)

Un grupo de aficionados al motor han organizado 
para el día de hoy en Villaluenga un interesante rallye, 
sin precedentes en este pueblo toledano. La prueba 
constará de dos mangas diurnas, que comenzarán a las 
once y media de esta mañana, y dos nocturnas, que 
comenzarían a eso de las ocho y media de la tarde. La 
idea de los organizadores es dar más colorido a las 
fiestas patronales de Villaluenga, pero dejemos que

El hecho de que no se hayan 
realizado este tipo de pruebas an
teriormente y que los participantes 
sean en su mayoría noveles hace 
que los organizadores pongan espe
cial hincapié en las medidas de se
guridad. «Desde luego, es lo princi
pal: que no tengamos que lamentar 
ningún incidente. Para ello habrá 
comisarios repartidos en los puntos 
cruciales de los dos recorridos. Irán 
vestidos de amarillo. El director irá 
vestido de rojo. Fundamentalmen
te, además de dotar a los circuitos 
de medidas de seguridad, en lo que 
nos está ayudando gente del pue
blo, tenemos que evitar que el pú
blico esté más cerca de quince o 
veinte metros del circuito. Además 
los conductores tendrán que llevar 
y utilizar obligatoriamente el casco 
protector y el cinturón de seguri
dad, y si es posible, un extintor.» 
Por supuesto que los coches esta
rán revisados de antemano y los 
juegos de luces muy especialmente 
para las mangas nocturnas.

Fernando Ruiz Pérez ha tenido 
ya experiencias de organización de 
rallies, concretamente uno que se 
celebró hace poco en Sevilla la 
Nueva, «que constituyó un gran 
éxito». Las cilindradas para la ca
rrera serán de menos de 900, de 
900 a 1.300 y de 1.300 a 2.000, aun-

que es muy posible que se supere 
este último cubicaje. Respecto al 
número de inscritos, la organiza
ción había puesto un tope de trein
ta coches, aunque cuando termine 
el plazo de inscripción, esta maña
na, es casi seguro que se supere 
este número. Lógicamente, los co
ches deben estar comandados por 
piloto y copiloto. La inscripción ha 
costado 1.000 pesetas, destinadas a 
premios. «En un primer momento 
pensamos premiar con dinero en 
metálico, pero pensamos más tarde 
que podría acarrear algún peligro 
por el afán de conseguirlo, tratán
dose de corredores inexpertos en 
su mayor parte. Así que hemos op
tado por unos trofeos, que creo que 
son muy bonitos, y unas medallas.» 
Pensamos nosotros que de lo que 
se trata es que cada participante se 
lleve un recuerdo de esta jornada, 
histórica para el deporte de Villa- 
luenga.

El rallye es contra reloj, con dos 
circuitos: uno largo, de 2.300 me
tros, para la prueba de velocidad, y 
otro corto, de 700, para la prueba 
de resistencia. «Nos pareció que 
hacer unas mangas nocturnas le 
daría aún más vistosidad al rallye y 
por eso las pusimos en marcha.»

Respecto al apoyo recibido por 
entidades comerciales y por otros

Fernando Ruiz Pérez, director de la carrera, nos cuen
te sus orígenes y sus ambiciones.

«Nos juntamos un grupo de amigos —nos cuenta— y 
pensamos que organizar un rallye en Villaluenga po
dría tener mucho éxito. Le comunicamos la idea al 
Ayuntamiento y a partir de ahí todo ha ido sobre rue
das, porque nos ha apoyado en todo momento.»

entes, el director de la carrera y el 
comisario, Félix Humanes, que 
también nos acompaña, se mues
tran muy satisfechos. «El Ayunta
miento de Villaluenga nos ha ayu
dado fenomenalmente, ya que nos 
ha reintegrado el dinero que noso
tros personalmente habíamos 
puesto para empezar a trabajar con 
el rallye. En cuanto a casas comer
ciales, son muchas las que han 
querido colaborar con nosotros. 
Una cosa importante: la ambulan
cia nos la ha cedido Seguros Veláz- 
quez.»

Los circuitos tienen sus tramos 
difíciles y bonitos. El cariño que 
han puesto estos hombres en poner 
todo a punto es enorme y la jorna
da de hoy será sin duda un éxito. 
Llamamos desde este periódico a 
la prudencia de los conductores y 
del público para evitar que se em
pañe el fenómeno y desinteresado 
trabajo de Fernando Ruiz y sus 
compañeros.

Ayer, los que quisieron pudieron 
probar el circuito y estudiarlo so
bre el terreno. Hoy antes de la sali
da habrá que estudiarlo de nuevo 
sobre los planos, para inmediata
mente después comenzar con esta 
fiesta del motor.

Fernando LLAMAS

Setecientos metros tiene el segundo circuito, para la prueba de 
resistencia. El recorrido es muy bonito, con escollos que plantearán 
dificultades a los pilotos, que tendrán que demostrar su pericia

Este es el recorrido del circuito de la prueba de velocidad, que 
consta de dos kilómetros trescientos metros. Atención especial 

merece la última curva antes de llegar a la meta
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En la presentación de las candidaturas de UCD por Toledo

Arias Salgado: «El enemigo a batir 
en la provincia es el PSOE»

«Fomentar la división en dere
cha e izquierda, como hace Ma
nuel Fraga, favorece claramente 
al PSOE, porque en España no 
hay siete millones de votantes de 
derecha, los precisos para que no 
venza el Partido Socialista.» Fue 
una de las afirmaciones que hizo 
Rafael Arias Salgado en la pre
sentación de las candidaturas de 
UCD de Toledo para el Congreso 
y el Senado. En desagravio del 
líder de Alianza Popular es preci
so recoger que el señor Arias Sal
gado reconoció ante los periodis
tas que el enemigo a batir en la 
provincia de Toledo es el PSOE, 
no AP.

La presentación de las candi
daturas, ya hechas públicas en 
YA de Toledo tiempo atrás, co
rrió a cargo de Gonzalo Payo, 
presidente de la Junta Regional, 
diputado en la anterior legislatu
ra y seguramente el gran ausente 
entre los concurrentes centristas 
por Toledo para estar presente 
tras las elecciones en el Parla
mento Nacional. Como pincela
das de ambientación resulta for
zoso decir que el marco del acto 
realizado en una discoteca tole
dana era completamente verde, 
color de la esperanza; seguramen
te para llevarle la contraria a los 
sondeos y encuestas cuestiona
bles que apuntan a UCD como la 
perdedora de los próximos comi
cios. El señor Payo Subiza fue el 
primero en tomar la palabra, y 
un poco en plan Plutarco resaltó 
sintéticamente algo de cada una 
de las vidas de los candidatos: 
Rafael Arias Salgado, una de las 
mejores cabezas de la política na
cional y puente necesario para 
conectar las necesidades de una 
provincia con el Estado; Gregorio 
Peláez, el amigo de todos, duro, 
activo y eficaz; Leopoldo Sepúl
veda, el hombre bueno de la fa
milia centrista que pese a su ve- 
teranía está siempre el primero a 
la hora de trabajar; Lamberto 
García Pineda, un hombre fun
damental en la región y poseído 
del espíritu práctico talaverano, 
y Angel María Ferrero, el hombre 
que sabe conectar con la gente 
del pueblo y siempre resuelve los 
problemas. Más o menos esto fue 
lo que dijo de los aspirantes al 
Congreso. De los supuestos pró- 
ceres afirmó que José Luis Gar
cía Ferrero, actual ministro de 
Agricultura, puede ser el gran se
nador de nuestra provincia; Ma
ría Jesús Torres, una mujer dota
da de una gran capacidad de tra
bajo y que ha realizado una labor 
estupenda en su etapa anterior 
como senadora, y Protasio Angu
lo, un hombre también del campo 
y que se encuentra en una edad 
óptima, con gran experiencia en 
cargos públicos. Finalmente, 
Gonzalo Payo aseguró sin rubor

En la convención celebrada ayer

Los candidatos de AP de Castilla-La Mancha 
prepararon su campaña electoral

Begoña Urquijo, vicepresidente nacional de Alianza 
Popular, presidió la convención que los candidatos al 
Congreso y Senado por Extremadura y Castilla-La 
Mancha celebraron ayer en el parador nacional de

En su presentación de la con
vención, la señora Urquijo mani
festó que su partido solamente tie
ne un objetivo: servir a España. 
Igualmente manifestó que median
te el derecho al voto en las próxi
mas elecciones los españoles tene
mos la necesidad de decidir qué 
tipo de modelo de sociedad y eco
nómico queremos para nuestra na
ción.

Para finalizar su breve interven
ción pidió a todos los asistentes 
que se convirtiesen en serios acti
vistas para incitar a la población a

Estos serán los candidatos al Congreso por la UCD de Toledo. 
De pie y de izquierda a derecha, Leopoldo Sepúlveda, Crescen
do Gómez (suplente), Rafael Arias Salgado y Gregorio Peláez. 
Sentados y en el mismo sentido, Lamberto García y Angel 

María Ferrero
que estas candidaturas son las 
mejores que participarán en las 
elecciones legislativas por Tole
do, razón suprema por la que es
peraba una buena acogida de los 
toledanos con sus votos.

Tomó la palabra entonces Ra
fael Arias-Salgado, presidente de 
UCD de Toledo, para explicar las 
cuatro líneas fundamentales de 
la campaña electoral en la pro
vincia ae Toledo: el partido esta
rá presente en los 204 pueblos de 
la provincia exponiendo a los na
turales un balance de lo realizado 
a nivel nacional y provincial du
rante el anterior mandato; expli
carán el programa, «que es el más 
sensato y responsable del 
expuesto por todos los partidos y 
único capaz de hacer frente a los 
problemas económicos y sociales 
de España durante los próximos 
cuatro años», dijo el señor Arias- 
Salgado; aseguró que no iba a ser 
una campaña agresiva, aunque sí 
adelantó que iban a hacer una 
crítica contra AP y PSOE «por
que los programas de ambos par
tidos son enteramente critica
bles», dijo el ex ministro. A conti
nuación explicó las líneas básicas 
del programa de UCD nacional, 
que será expuesto el lunes en 
Madrid y del que en nuestras pá
ginas nacionales ya hemos hecho 
reseña.

La rueda de prensa, en la que 
únicamente intervino el gran ha
cedor, se centró básicamente en 
la disputa de votos entre AP, 
UCD, PSOE y muy de pasada se 
observó que existe un partido lla
mado CDS. Como más arriba de
cíamos, Rafael Arias-Salgado 
aseguró que el enemigo de UCD 
en las elecciones era el PSOE y 
no AP, si bien señaló que de una 
victoria socialista tendría en par

que vote y se frene así el fenómeno 
creciente de la abstención.

Finalizada la intervención de 
Begoña Urquijo, todos los candida
tos posaron ante un equipo de fo
tógrafos de la agencia de publici
dad que llevará la campaña de 
Alianza Popular, al objeto de sacar 
las fotografías necesarias para la 
propaganda electoral en estas dos 
regiones.

Tras la sesión fotográfica todos 
los candidatos comenzaron a facili
tar sus datos personales para ela
borar la documentación necesaria 

te la culpa el partido de Fraga al 
empeñarse en dividir al país en 
derecha e izquierda, «cuando en 
España no hay siete millones de 
votantes de derechas». Al pregun
társele sobre cómo explicarían al 
toledano del pueblo el espectácu
lo dado a nivel nacional con las 
luchas intestinas, contestó seca
mente: «Diremos que quienes 
crearon esta situación se han 
marchado ya de UCD». Sobre el 
paro manifestó que es, inacepta
ble pregonar la creación de tan
tos o cuantos puestos de empleo 
porque la economía española no 
es un producto da laboratorio. 
«UCD intentará disminuir el rit
mo de desempleo, como ha ocu
rrido ya en 1982, v a los dos mi
llones de parados existentes 
mantenerles el subsidio de de
sempleo.» No contestó a la tópica 
pregunta de la «quiniela electo
ral» sobre cuántos diputados y se
nadores sacaría cada partido en 
Toledo «porque no soy adivino», y 
reconoció que se iban a gastar en 
la campaña 1.400 millones de pe
setas procedentes de préstamos 
de la banca.

El encuentro finalizó con la 
proyección de un vídeo de la in
tervención de Landelino Lavilla 
en la convención celebrada quin
ce días atrás. Al terminar el co
mentado discurso, los militantes 
y simpatizantes presentes en la 
discoteca toledana, entre los que 
pudimos ver al gobernador civil, 
además de a otros cargos oficia
les, comenzaron a aplaudir con el 
equilibrio de una copa en la ma
no. Como fondo sonaba ya una 
música nada carroza en un marco 
verde, no se sabe si de esperanza 
o de un fruto en votos difícilmen
te madurable para antes del 
28-0.

Toledo. A la misma asistieron los 75 candidatos que 
este partido presentará a las elecciones por las dos 
regiones,-así como los gerentes provinciales de las siete 
provincias y dos regionales.

de cara a las próximas elecciones. 
Por la tarde, la convención conti
nuó con unas explicaciones sobre 
la campaña publicitaria que va a 
realizar Alianza Popular, así como 
temas internos sobre la organiza
ción electoral y el denominado 
«manual del candidato».

A las ocho de la noche se clausu
ró este acto, durante el transcurso 
del cual se pudo apreciar un clima 
de profundo respeto hacia los de
más partidos políticos. Igualmente, 
hay que reseñar que los primeros 
candidatos que pasaron por delan
te de las cámaras de los publicistas 
fueron los miembros del PDP.

Lo aprobó ayer el Pleno de la Diputación

Instituidos premios de pintura 
por valor de dos millones y medio

Como de puro trámite se podría definir la sesión ordinaria celebrada 
ayer en la Diputación Provincial, que contaba con un total de 12 puntos 
en su orden del día y la cual estuvo presidida por primera vez por el 
nuevo presidente de la Corporación, Jesús García Cobacho. Entre los 
temas más interesantes cabe señalar la institución definitiva de unos 
premios de pintura por valor de dos millones y medio de pesetas, cuyas 
bases serán elaboradas, además de por la comisión de cultura de dicha 
corporación, por representantes de las distintas asociaciones culturales
de la provincia.
En cuanto a los puntos más con

flictivos o que más polémica levan
taron fueron, como viene siendo 
habitual, los de personal, y dentro 
de ellos, la aprobación de unas ba
ses para un concurso oposición y 
un recurso de reposición presenta
do por los diputados del PSOE en 
torno a un nombramiento.

Tras la aprobación de los borra
dores de actas anteriores se dio 
también el visto bueno a la corres
pondencia y disposiciones oficiales, 
así como a diversos decretos de la 
presidencia, muchos de los cuales 
fueron leídos a petición del señor 
Prado, portavoz del grupo socialis
ta. Ya dentro del punto cuarto, so
bre resoluciones de la presidencia 
en orden a la reestructuración de la 
Diputación, el señor García Coba
cho propuso para la comisión de 
cooperación al señor Manzanares; 
para la de Hacienda, al señor Ca
sas; en el centro psiquiátrico, al se
ñor Alberca; como representante 
para Gestur, a Justino Juárez; para 
la UNED, a Tomás del Vals, y en 
último lugar, para el Patronato de 
la Vivienda, a José María Manza
nares. Asimismo señaló que la pis
ta de atletismo construida con fon
dos de la Diputación se inaugurará 
el próximo día 10 de octuore, y 
otros asuntos relativos a la conce

Falsa alarma de bomba 
en Standard

Sobre las doce de la mañana de ayer se recibió en nuestra redacción 
una llamada telefónica anónima en la que se comunicaba que había una 
bomba en la factoría Standard de nuestra ciudad. Inmediatamente comu
nicamos esta circunstancia a la comisaría de Policía, desde donde se 
trasladaron varios inspectores para realizar un reconocimiento del local. 
Tras desalojar al personal que se encontraba trabajando en Standard 
durante la mañana de ayer, se comprobó que se trataba de una falsa 
alarma.

A las ocho y cuarto de la tarde del viernes los bomberos de nuestra 
ciudad tuvieron que hacer una salida para sofocar un incendio de unos 
pastos, que se había producido en la parte inferior del paseo de Recaredo. 
Afortunadamente no hubo que lamentar ningún tipo de desgracias ni 
daños superiores, salvo los pastos, que resultaron quemados. Continuan
do con las actividades de nuestros bomberos municipales, tenemos que 
decir que a las cinco y media de la tarde del mismo día tuvieron que 
proceder a abrir una puerta de un piso en la calle Colombia, número 1, 
de nuestra ciudad.

En cuanto a los accidentes de tráfico, únicamente tenemos que señalar 
uno ocurrido durante las últimas horas en nuestras carreteras. El mismo 
se produjo a las tres de la tarde del viernes, en el kilómetro 74,650 de la 
carretera nacional 401, dentro del término municipal de Toledo. El vehí
culo Ford Fiesta BI-9299—Y se salió de la calzada, volcando posterior
mente. Unicamente ha habido que registrar un herido leve.

Ayer se registraron 10,7 litros por metro cuadrado

El otoño nos saluda con lluvia
El otoño, que comenzó el pasado 

día 23 a las ocho horas y cuarenta 
y seis minutos (hora solar), nos ha 
saludado con lluvia. En el día de 
ayer, hasta el momento del cierre 
de nuestra edición, habían caído en 
Toledo 10,7 litros por metro cua
drado, con lo cual, lógicamente, fue 
el día más lluvioso de la recién es
trenada estación.

Como dato orientativo podemos 
decir que la lluvia registrada en la 
capital durante los meses estivales 
ha sido: en junio, 40,7 litros por 
metro cuadrado; en julio, 38,7; en 
agosto, 8,8, y enseptiembre, hasta 
el día de ayer, 12,1.

Según han manifestado a nues

USTED PUEDE 
TRADAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales tricotan- 

do ¡sea hombre o mujer! 
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis.
Visítenos, Bajada Pozo Amargo, 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa, 36. Teléfono 816 288.
Talavera de la Reina 

sión de una medalla, asistencia a la 
reunión de SODICAMAN, etc. El 
punto fue aprobado sin más pro
blemas.

Quizás la cuestión más intere
sante del pleno estuvo centrada en 
su punto quinto, dentro del cual la 
presidencia propuso la creación de 
un premio de pintura que sirviera 
para potenciar aún más si cabe a 
nuestra ciudad. Así señaló que el 
premio podría llevar el nombre de 
Domenico Theotocopuli, pintor 
que aun siendo extranjero se sintió 
toledano y ha dado fama a Toledo 
por todo el mundo. Dicho premio 
estaría dotado con dos millones y 
medio de pesetas y en él se podrían 
incluir distintas categorías para 
autores extranjeros, nacionales, re
gionales o provinciales. En este 
sentido durante una rueda de 
prensa celebrada tras el pleno se 
dijo que la idea era crear unos pre
mios de cuantía variable, siendo el 
jurado calificador de los mismos 
personas de conocido prestigio 
dentro de la cultura. Dado que el 
punto fue aprobado por unanimi
dad, las bases para el mismo se 
empezarán a redactar muy próxi
mamente y a principios del año 
próximo podría celebrarse su pri
mera edición.

tro diario fuentes del Observatorio 
Meteorológico, estas lluvias han si
do de origen tormentoso, por lo 
que dichas cantidades pueden va
riar considerablemente en lugares 
relativamente cercanos. Así, pues, 
al referirnos a la estación estival no 
se puede decir que haya sido seca, 
sino simplemente que ha atravesa
do un período seco.

Por otra parte, cabe recordar 
que las lluvias caídas en 1981 du
rante estos mismos días fueron: en 
junio, 3,8; en julio, 11,3; en agosto, 
4,4, y en septiembre, 26,8. En últi
mo lugar, sólo desear que la caída 
de la hoja venga acompañada todo 
el tiempo del preciado elemento.

COMPAÑIA DE
SEGUROS NECESITA

PERSONAS
AMBOS SEXOS 

para visitar clientes de su cartera 
en Toledo y ofertar un nuevo pro

ducto altamente competitivo 
Interesados llamar al 21 10 79, de 
3 a 5 de la tarde, para concertar 

‘ entrevista ' r
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Cultura y vida toledanas
Cultura y Vida

El museo de Santa 
Cruz abre sus 
puertas a los niños

El museo de Santa Cruz, que 
este año ha sido dotado por la Di
lección General de Bellas Artes, 
Archivos y Bibliotecas de un equi
po de audiovisuales y otro de vi
deo, tiene programado ponerlo al 
servicio del público en general y en 
especial de los niños en edad esco
lar. Así, de momento, cuenta con 
los siguientes audiovisuales: «Los 
iberos», «La civilización romana», 
«La arqueología de la provincia de 
Madrid», «El Islam» y «La casa de 
los Austrias», estando en prepara
ción otro sobre «La prehistoria to
ledana».

En cuanto a los videos de que 
disponen son «Altamira y el arte 
cuaternario», «Los iberos», «Feni
cios y griegos en la Península Ibéri
ca», y «Obras públicas en la Hispa- 
nia romana».'

Las proyecciones de ambas mo
dalidades se realizarán los sábados 
de once a una de la mañana, pero 
si las peticiones aumentaran se po
drían ampliar a otros días de la 
semana, especialmente si son soli
citadas por colegios o grupos.

Según manifestaba a nuestro 
diario Matilde Revuelta, directora 
del museo, es su deseo acercar el 
museo a la población, siendo su 
propósito hacer llegar el conoci
miento de la historia de Toledo de 
un modo plástico y como comple
mente de la labor educadora de los 
Erofesores: «Nos gustaría —señala- 
a— que los niños amasen a su 

museo, que se traducirá con el 
tiempo en estima de los valores 
historíeos y artísticos de esta ciu
dad.»

Por otro lado, indicaba que de 
acuerdo con los profesores se pue
den organizar visitas explicadas 
con los alumnos-de un modo cícli
co, es decir, eligiendo las piezas de 
aquellos estratos culturales que 
ellos vayan explicando, siempre 
que las colecciones o la documen
tación gráfica del museo así lo per
mita.

La preescolar 
en el Polígono

Los padres se quejan 
de las deficiencias 
del centro 
de formación 
profesional

En la tarde del viernes se reunió 
una representación de padres de 
alumnos del Polígono Industrial 
con representantes del PSOE para 
abordar el tema de la escolariza- 
cion de los niños de edad preesco
lar. En concreto, se trataba sobre 
Jós trescientos niños que están re
cibiendo su escólarización en los 

de la escuela de formación 
Wofesinal. Según nos manifestó el 
concejal socialista Martín Molina, 
algunos padres habían acudido a él 
Para manifestarle quejas sobre la 
infraestructura del edificio donde 
Han sido atendidos sus hijos. Con
cretamente las quejas de los padres 
se centran en el hecho de que los 
chavales han sido instalados en el 
^rcer piso, pOr jo qUe t¡enen qUe 
fU 4 ®uchas escaleras para su cor- 
a edad. Otro de los temas polémi- 
°s es el de los servicios, ya que 
stos están pensados para niños 

es Prácticamente impo- 
ole utilizarlos por los más peque- 
os, por lo que cada vez que uno 

R iere lr a hacer sus necesidades o 
varse tiene que ser acompañado 

Por un maestro.
En esta reunión se intentó llegar 

P_nn iajU1er(^0> así como ir a hablar 
e delegado de Educación, para 

„ 2 estos ocíeos, de cuatro o cinco 
s,sean trasladados a los cole

gios Jaime de Foxá y Gómez Man- 
mie,ntras que los estudiantes 

estos colegios se mar-, 
sín<!i. jCentro de formación profe- 
nniu ,esta forma se intentaría 
anf ar en 1° posible las deficiencias 
antes apuntadas.

Dificultades en la organización 

de la III Semana de Música
La III Semana de Música, organizada por la asociación Agrupa

ción Musical Toledana y patrocinada por la Dirección General de 
Música y Teatro, del Ministerio de Cultura, y la propia Agrupa
ción, comenzará el día 3 dei próximo mes de octubre. La progra
mación es amplia y los interpretes que en esos días pasarán por 
nuestra capital son de una gran calidad. Los marcos elegidos por 
la asociación han estado de acuerdo con las audiciones; todo ha 
sido preparado con gran entusiasmo e interés, pensando en la gran 
afición de los toledanos.

Pero muy a pesar de todo el 
empeño puesto por estas perso
nas que están haciendo una ver
dadera labor cultura] y trabajan
do sin descanso, se ha visto ma
logrado: varios de sus conciertos 
han tenido que variar el lugar de 
su celebración cuando tan sólo 
faltan quince días para comen
zar esta III Semana.

En primer lugar se han encon
trado con la total negativa del 
cabildo de la SICP para celebrar 
el concierto de la Coral Polifóni
ca de Oviedo en el monasterio de 
San Juan de los Reyes. Existen 
unas normas establecidas para 
la celebración de los conciertos 
en los templos, normas que a ve
ces nos sorprenden por su estre
chez para unos y amplitud para 
otros. Cuando se solicita una au
torización para algún concierto, 
se envía el programa a interpre
tar; éste es estudiado, y si se 
comprende que no es apto para 
un templo, no se acepta el orga
nizar el concierto, norma con la 
que estamos totalmente de 
acuerdo; pero nosotros en este 
año hemos esuchado, entre 
otras, en el altar mayor de nues
tra SICP, el «Canto a las ranas». 
Era una poesía japonesa, y el 
«croa-croa» se cantó a cuatro vo
ces. ¿Qué ocurre con la censura?

Los templos sólo se pueden 
ceder en ocasiones excepciona
les. ¿No lo es nuestra Semana? 
Hay ciudades en España con 
tradición en la organización de 
festivales de música; su gran éxi
to se debe en gran parte a los 
maravillosos marcos naturales 
de que disponen: Santander, 
Granada, Cuenca, etc. ¿Carece
mos nosotros de ellos? En nues
tra capital dejamos perder una 
tradición de nueve años de gran
des conciertos; eran las Decenas 
de Múscia. Estas estaban orga
nizadas en Madrid para el públi
co de Madrid; las entradas que 
nos llegaban y que nos veíamos 
con grandes dificultades para 
conseguir eran de las peores; es
tas Decenas se perdieron, y todo 
quedó en recuerdos y añoranzas. 
Ahora, cuando verdaderamente 
aquellos aficionados de entonces 
y muchos más de ahora nos uni
mos y formamos esta asociación, 

Elogio de una plaza
En la primera semana del festivo septiembre (paradójico mes como 

canto de cisne) hemos tenido ocasión de zambullirnos en la celebración 
que nos ha brindado la activa, eficaz y castiza cofradía del Santísimo 
Cristo del Calvario sobre la desmesurada plaza (¡ay!, que también es 
aparcadero) de San Salvador.

Hemos tenido en dicha plaza garito de rifas, mesa de quínola, mos
trador de copiosos botellines, churrería «dantesca» y un sublime esce
nario que ha aupado con dignidad el II Concurso de Coros y Danzas 
Regionales, donde se ha alzado con el triunfo la casi toledana villa de 
Alcázar de San Juan seguida de las toledanísimas Mora y Consuegra.

Y todo esto en la calle, al aire libre, a cielo abierto, donde tan 
armoniosa y sugestivamente han comulgado fervor el espíritu cristiano 
de la cofradía organizadora y el sentido pagano de varios de los bailes 
exhibidos (el domingo se cerró brillantemente el programa de actuacio
nes con los danzantes de Camuñas). Todo esto presentado por el rockero 
Andrés León —vivan los contrastes—, creándose, sin disputa, una 
tradición actualizada.

Una anécdota significativa: el viernes, después de la actuación de los 
coros y danzas participantes en el certamen, dos componentes del 
grupo de Huete, un par de ancianos que tocaban la dulzaina y el 
tamboril, se rodearon del público que, eufórico e incansable, les hizo 
interpretar hasta los «pajaritos». La fiesta es eso, improvisación, espon
taneidad, trago, sonrisa.

El broche, tan de acorde con la fiesta, fue el fuego, el fuego sublima
do, los fuegos de artificio, desencadenados en una noche del transitoria
mente mágico decurso de septiembre.

Plazas todas toledanas, ¡contagiaos!

Amador PALACIOS

EDICTO
En cumplimiento de lo dispuesto en el ar

tículo 57 de la Instrucción de Beneficiencia de 
14 de marzo de 1899, se pone en conoci
miento de las personas a quienes pudiere 
interesar que en esta Dirección Provincial de 
Trabajo y Seguridad Social se está tramitando 
expediente para enejenar el solar sito en Es
quivias, calle de la Caridad, número 1, perte
neciente a la Fundación Hospital de Quijada.

El expediente estará de manifiesto en dicha 
Dirección Provincial durante el plazo de veinte 
días, contados desde la publicación de este 
edicto.

Toledo, 17 septiembre de 1982.— La direc
tora provincial de Trabajo y Seguridad Social 
accidental, Concepción Gómez Fernández.

donde podemos decir que la mú
sica es nuestra, organizada por 
nosotros, llegan los problemas y 
los impedimentos. ¿Por qué 
quien puede ayudar a la cultura 
y a esta joven pero consciente y 
tenaz asociación no lo hace? Por 
favor, que no cierren sus puertas 
a quien de una manera total
mente altruista está haciendo 
una labor digna de todo apoyo y 
ayuda.

Su segunda complicación ha 
surgido en la cesión del teatro de 
Rojas; éste fue pedido al Exce
lentísimo Ayuntamiento en el 
mes de julio; el Ayuntamiento 
aceptó la petición, si bien había 
que ponerse de acuerdo con la 
empresa. La asociación, para 
asegurar su solicitud, acordó con 
la empresa la cesión de esos días 
y se comprometió a abonar los 
gastos que surgieran, ya que al 
ser dos de sus conciertos, inau
gural y de clausura, en domingo, 
el teatro tendría pérdidas. La 
contestación del empresario lle
gó el día 20 de septiembre con 
una rotunda negativa, aun cuan
do la asociación, que ya lo había 
comprometido con el señor Ol
mos, lo había lanzado en su pro
paganda. ¿No tuvo tiempo la 
empresa de contestar en dos me
ses:

Lamentamos que la asocia
ción y su junta directiva, que 
con tanta precisión habían pro
gramado esta Semana, hayan 
pasado por momentos de angus
tia al ver cómo su Semana, pre
parada desde primeros de este 
año, se tambaleaba.

Puestos al habla con la Dipu
tación Provincial, ésta cede el 
marco de la iglesia de San Pedro 
Mártir para el concierto de la 
Coral Polifónica de Oviedo, y la 
Caja de Ahorro Provincial, que, 
como siempre, está atenta y de
seosa de apoyar todo tipo de ac
tividad cultural, cede el salón de 
actos de su sede central para los 
conciertos inaugural y de clausu
ra. Gracias a estas ayudas, la 
asociación puede ofrecer a Tole
do y a los que quieran sumarse 
de fuera su III Semana de Músi
ca.

M. M. M.

—Libros................... .... ............................................

Anuarios económicos
Recuerdo que hace ya muchos años, en un diario, ahora inexis

tente, leí que España necesitaba barcos y bancos; esto se decía 
a principios de siglo. En nuestros días se han conseguido la mitad 
de aquellas aspiraciones, tenemos bancos y muchos, que han 
venido aumentando en las últimas décadas. En cuanto a los 
barcos, seguimos necesitándolos, aun cuando el masivo transpor
te aéreo hace menos acuciante ei problema.

Los bancos, depositarios hoy 
de los caudales de las naciones, 
convertidos buena parte de 
ellos en empresas, otros en 
agencias de negocios, en compa
ñías financieras, en comercios 
del dinero, etcétera, han sufrido 
una intensa evolución al com
pás de la que se advierte en el 
mundo, en la vida toda y en 
especial en la economía.

De aquellos bancos de las 
ciudades libres de la Hansa o de 
las repúblicas italianas, que 
eran sólo de cambio, llamados 
así porque a la puerta del cam
bista, al aire libre, se ponía un 
banco, y sobre él las variadas 
monedas medievales o renacen
tistas, a estas auténticas «cate
drales del dinero», como se los 
ha llamado, en donde los már
moles, bronces, mosaicos dora
dos, fuentes y suntuosas estruc
turas ponen una nota de lujo, 
esplendor y bienestar, han pa
sado siglos, hasta convertirse 
hoy en una de las bases de la 
sociedad contemporánea, sin 
los cuales bancos no se concibe.

En la faceta del comercio, es
to es, en los préstamos y la re
cepción del dinero, del crédito, 
la evolución ha sido también 
importante. En los inicios del 
Renacimiento y en toda la 
Edad Moderna, en Castilla el 
préstamo no estaba vinculado a 
los bancos, sino a la riqueza 
rústica de la Iglesia; la docu
mentación al efecto es abun
dante. Para obtener el escaso 
dinero circulante se recurría a 
los censos, temporales (censos 
al quitar) y perpetuos. El inte
rés o el valor del dinero presta
do era mínimo si se compara 
con los tipos actuales. Oscilaba 
entonces entre un uno a un dos 
por ciento, raramente se llegaba 
a un tres. Esto se mantuvo en 
España hasta las leyes desa- 
mortizadoras del Gobierno de 
Juan Alvarez Mendizábal. A 
partir de ese momento se incre
mentan los préstamos y los cré
ditos bancarios. Ya se había 
creado en España el Banco de 
San Carlos por los ministros 
ilustrados de Carlos III 

(1759-88), del cual ha sido here
dero legítimo el Banco de Espa
ña.

Los bancos han extendido su 
área de acción a todos los as
pectos del diario vivir, incluido 
el mundo de la información y 
de la cultura. Sus lujosas y, por 
ende, costosas publicaciones re
cogen el aspecto económico na
cional, y vienen a constituir una 
fuente de información, a veces 
de primera mano, para el estu
dio de la geografía y de la histo
ria, sobre todo de la historia 
económica y estadística, tan en 
boga en estos días.

Digo todo esto, porque la 
amabilidad del director del 
Banco Español de Crédito de 
mi pueblo ha hecho llegar a mis 
manos (gesto que desde aquí 
agradezco) una de esas publica
ciones, editadas por la mentada 
entidad bajo el título: «Anuario 
Banesto del Mercado Español, 
1982». Constituye un volumen 
en tamaño holandesa, de 479 
páginas, elaboradas por el gabi
nete técnico de ese Banco.

El índice de la publicación, 
que no vamos a detallar, es por 
sí mismo un aval del buen hacer 
de lo que hoy se llama geografía 
de mercado, pero ciñéndonos a 
los datos que facilita sobre la 
provincia de Toledo y sus pue
blos, la información, a la vez 
que interesante, es valiosa. En 
ella se considera, por munici
pios, la superficie, población, 
densidad, entidades, número de 
teléfonos, de instrumentos no
tariales, recaudación del im
puesto de espectáculos, de ca
miones, alumnos matriculados 
en EGB, entidades bancarias, 
Cajas de Ahorro, licencias co
merciales (textil, madera y cor
cho, piel, química, construc
ción, metalurgia, energía eléc
trica y actividades diversas), ín
dice turístico y cuota de 
mercado.

Como se ve, una panorámica 
muy completa de la economía 
de nuestros pueblos. Obra que 
más de una vez se ha de consul
tar y siempre aplaudir.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO
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Dos mil personas asistieron al mitin de Talavera

Fraga: «Si ahora hay dos millones de parados,
con el PSOE en el poder habría dos millones más»

«Vamos a trabajar para terminar 
con estos dos siglos de historia de 
España llenos de bandazos y de 
cambios de sistemas políticos. Va
mos a consolidar el sistema demo
crático y contra los partiditos que 
dicen que van a separar a las dere
chas de este país, vamos a defender 
lo nuestro sin renunciar a la idea 
que tenemos de España, de la fa
milia, de la empresa y de la propie
dad. Vamos, en definitiva, a traba- - 
jar por España sin renunciar a 
nuestro pasado, sino a partir de lo 
que somos, porque ser español es lo 
más importante. Vamos a reman
garnos todos y a trabajar, porque 
sólo trabajando podemos levantar 
España. Lo demás es un engaño.» 
Con estas palabras animó Manuel 
Fraga Iribarne a los militantes y 
simpatizantes de AP en Talavera 
en el transcurso del acto público 
que el pasado viernes celebró en 
nuestra ciudad, poniendo broche 
con él a una maratoniana jornada 
preelectoral que había tenido por 
escenarios las localidades de Tole
do, Puebla de Montalbán y Torri
jos, para acabar en Talavera.

La presentación de las candida
turas de Alianza Popular por Tole
do para el Congreso y el Senado 
tuvo lugar en Talavera el viernes, a 
las nueve de la noche, en un acto 
público celebrado en el teatro Pa
lenque de nuestra ciudad, que es
tuvo presidido por el líder aliancis
ta y al que asistieron alrededor de 
dos mil personas, según cálculo 
aproximado realizado por el pro
pietario del teatro. Dos mil perso
nas que, enardecidas con las pala
bras de su líder, interrumpieron su 
discurso nada menos que en 22 
ocasiones, aplaudiendo fervorosa
mente sus comentarios respecto a 
la libertad de enseñanza, contra el 
terrorismo en el País Vasco, la ne
cesidad de unión de la gran dere
cha española frente al socialismo, 
el apoyo a la empresa y a la lucha 
contra el paro y la urgencia de dar 
expectativas positivas a los empre
sarios para que generen la riqueza 
y puestos de trabajo hoy necesa
rios, entre otras cosas. El líder de 
Alianza Popular comenzó su diser
tación con voz visiblemente afóni
ca, pero a medida que fue avanzan
do en su intervención se fue supe
rando. En un discurso entretenido 
y ameno, Manuel Fraga paso revis
ta al programa aliancista, a los 
problemas a los que en estos mo
mentos se enfrenta España y a las 
soluciones que para ellos prevé su 
partido si es que llega al poder. 
«¡Vamos a ganar»!, terminaría di
ciendo el numero uno de la coali
ción electoral AP-PDP al despedir
se de los militantes y simpatizan
tes talaveranos, mediada la cena 
que puso broche a la jomada elec
toral aliancista en Talavera.

Un hombre se suicidó 
tirándose al tren

Bartolomé Sánchez Ruiz, talaverano, de cincuenta y un años, casado 
y de profesión pocero, falleció el pasado jueves a consecuencia de las 
heridas sufridas al ser arrolado por el tren Ter Badajoz-Madrid sobre 
las doce y media del mediodía, presumiblemente en un acto voluntario 
de suicidio. El fallecido tenía ya un antecedente de intento de quitarse 
la vida en el mes de octubre de 1980, cuando intentó degollarse con un 
cuchillo de cocina, aunque en aquella ocasión la rápida intervención de 
la Policía evitó el fatal desenlace.

Desde entonces, el señor Sán
chez Ruiz ^staba sometido a trata
miento psiquiátrico, pero en repe
tidas ocasiones había manifestado 
sus deseos de quitarse la vida. El 
fallecido era padre de cuatro hijos.

La Policía talaverana tuvo noti
cia del suceso sobre la una menos 
veinte del mediodía del citado día 
23, cuando el conductor del tren 
correo Madrid-Badajoz llamó a la 
estación de Renfe en Talavera para 
comunicar que poco después de sa
lir de la estación talaverana, inme
diatamente después de la llegada 
del Ter Badajoz-Madrid a la mis
ma, había visto a un hombre tirado 
en las inmediaciones de la vía. Per
sonal de la estación, de la Policía 
talaverana y del servicio de ambu
lancias de la residencia sanitaria se 
personaron en el lugar, a doscien
tos metros de la estación de Renfe 
en nuestra ciudad, en las inmedia-

Manuel Fraga, rodeado de militantes y simpatizantes de Alianza Popular, durante su visita a 
Talavera

Manuel Fraga llegó a Talavera 
sobre las 8,20 de la tarde, proce
dente de Torrijos y acompañado 
por los hombres que integran las 
candidaturas de AP por Toledo al 
Congreso y al Serado, entre los 
que están dos talaveranos titulares 
y uno suplente. Después de estre
char la mano a los cientos de sim
patizantes y militantes que se die
ron cita en el interior -leí centro 
electoral comarcal y fuera del mis
mo, el señor Fraga pas--- a inaugu
rar oficialmente esta sede, animan
do a los asistentes a convertirla en 
una «verdadera casa del pueblo ta
laverano y de su comarca» y en una 
«casa en pie para defender a Espa
ña». También intervino el 
presidente de AP Toledo y candi
dato número uno del partido en 
nuestra provincia, Arturo García 
Tizón que, al igual que Manuel 
Fraga, dio las gracias a la familia 
García de Castro, por el amable y 
desinteresado gesto de haber facili
tado gratuitamente el estableci
miento a Alianza Popular.

Después de este acto, Fraga y su 
comitiva se despalazaron a pie por 
las calles de Talavera hasta el tea
tro Palenque, en donde tendría lu
gar el ya mencionado acto público 
de presentación de candidaturas. 
José Nieto Ñuño de la Rosa, miem
bro del comité electoral provincial, 
fue quien hizo la presentación de 
los candidatos: Arturo García Ti
zón, Javier Pérez Olivares, Antonio 
Martín Martín, Franco López 
Mingo y Juan Antonio Rivas Pa
niagua como titulares al Congreso; 
Carlos Arias y Francisco Rojo co- 

ciones del puente de la carretera 
de Cervera de los Montes, lugar 
próximo al domicilio del fallecido, 
y encontraron malherido a Barto
lomé Sánchez Ruiz. Trasladado a 
la residencia sanitaria, ingresó so
bre la una de la tarde en la Unidad 
de Cuidados Intensivos, en donde 
tres horas más tarde fallecía a con
secuencia de la gravedad de las he
ridas que se produjo.

Bartolomé Sánchez Ruiz tenía 
heridas en la cabeza y en el hom
bro, de las que no se pudo recupe
rar. Según la posición de estas he
ridas, se presume que el fallecido 
optó por lanzarse al convoy ferro
viario una vez que le pasó a su lado 
la máquina, estrellándose con los 
vagones del mismo. Su cuerpo salió 
despedido y herido de tal modo 
que haría imposible su recupera
ción.

mo suplentes; Enrique Prieto Ca
rrasco, Manuel Romero y Jaime 
Suárez, como candidatos al Sena
do. Todos ellos ovacionados por los 
asistentes, en especial los dos can
didatos talaveranos, Antonio Mar
tín Martín y Juan Antonio Rivas 
Paniagua, así como el también ta
laverano ya de adopción Carlos 
Arias.

Antonio Martín: «Que España 
recobre la ilusión de vivir»

Tomó la palabra en primer lugar 
Antonio Martín Martín, quien en 
una breve exposición pasó revista a 
los «graves problemas» que hoy tie
ne España planteados: ataques a la 
unidad familiar, a la unidad de la 
patria, a la libertad de elección de 
colegios, problema del terrorismo y 
de la cada vez más acuciante pre
sión fiscal «que ahoga la economía 
agraria y de la pequeña y mediana 
empresa, pilares básicos de la eco
nomía de la comarca talaverana. 
«Democracia ha de ser igual a ilu
sión —dijo el señor Martín— de la 
mano de un partido fuerte, conser
vador, y reformista. Ese es el reto 
que tiene planteado Alianza Popu
lar y que asume plenamente. Que
remos que España recobre la ale
gría e ilusión de vivir.»

Arturo García Tizón tomó luego 
la palabra para pronunciar un dis
curso lleno de énfasis en los difíci
les comienzos de AP en Talavera y 
en la esperanza que desde el prin
cipio tuvo de conseguir que un día 
Talavera vibrase con AP. «Y los 
miles de asistentes que hay hoy 
aquí demuestran que no estábamos 
equivocados —dijo el número uno 
aliancista en Toledo—. Somos, en 
Toledo sobre todo, un partido uni
do y sin fisuras en torno a ideales 
de consolidación y reforma, alrede
dor de una figura honesta y traba
jadora, y estamos cimentados en 
una profunda fe en el pueblo espa
ñol, pues para nosotros España es 
lo primero y más importante. A 
diferencia de otros, desde el princi
pio estuvimos en el mismo sitio en 
que nos encontráis ahora y si ahora 
pedimos el voto no lo hacemos por 
nosotros, sino por España», conclu
yó el señor García Tizón.

El anuncio de la intervención de 
Pedro A. ROSADO 

Foto: César

Manuel Fraga fue recibido con una 
estruendosa ovación. El líder alian
cista, en su disertación, se refirió a 
la «terrible responsabilidad» que 
pesa sobre los políticos en este mo
mento impórtente, no sólo para el 
presente de España, sino también 
para su futuro. Paro, terrorismo, 
ataques contra la unidad familiar, 
peligros contra la libertad de edu
cación, desconfianza empresarial 
fueron, entre otros, los temas que 
trató y esbozó el señor Fraga como 
grandes problemas actuales de 
nuestro país, cuya solución depen
de del resultado de estas eleccio
nes. Pero ante todo señaló como 
fin primordial de AP el «evitar que 
España se deshaga». Pero ¿dónde 
están las soluciones a todos estos 
problemas?, se preguntó. «En un 
solo hombre no —respondió—, si
no en una gran fuerza política per
manente. El precio de la paz, la 
libertad y el progreso ha de ser la 
eterna vigilancia de los españoles 
agrupados en una alianza popular 
y que, pase lo que pase en las elec
ciones, siga trabajando para levan
tar España ante tanta cobardía, 
tanto entreguismo, tanto gobierno 
que no gobierna y tanta falsa polí
tica».

Respecto al paro manifestó que 
si en estos momentos hay en Espa
ña dos millones de parados, con un 
gobierno socialista habría dos mi
llones más, «porque para luchar 
contra el paro no se puede destruir 
la empresa». Respecto al terroris
mo, señaló que en su opinión «el 
más bueno de los terroristas está, 
por lo menos, en la cárcel». En 
cuanto a la libertad de educación 
se mostró claramente partidario de 
la misma, en contraposición con la 
idea socialista de escuela única es
tatal, «porque no somos fichas de 
un ordenador, sino individuos». Y 
añadió un aviso: «Que nadie bro
mee con la familia, con el Ejército, 
con la Guardia Civil ni con la Coro
na. Ni con la libertad, pero enten
dida como libertad del que no de
linque y respeta a los demás.» Ter
minó pidiendo el voto para AP, 
«porque no se puede perder un vo
to para frenar al socialismo y por
que España necesita estos votos».

Importantes líderes 
políticos 
expondrán 
el programa 
económico 
de los cinco 
partidos 
mayoritarios

Con el fin de que cada uno 
de los cinco partidos mayorita
rios a nivel nacional exponga sur 
programa económico antes de 
las próximas elecciones genera
les, la Federación de Empresa
rios de Talavera ha elaborado 
un programa en tal sentido, que 
se desarrollará del 29 de sep
tiembre al 5 de octubre, y en el 
que tendrán oportunidad los 
miembros de dichos partidos de 
explicar al empresariado tala- 
verano, y a todos aquellos que 
estén interesados, la actuación 
económica que piensan desarro
llar tras las elecciones.

El presidente de la Federa
ción Empresarial talaverana, 
José Mana de Pata Manterola, 
y el vicepresidente de la Fede
ración, Jesús García Moya, ex
plicaron a los medios de infor
mación en qué van a consistir 
estas jornadas sobre las que di
jeron que tratan de servir a sus 
asociados invitándoles a asistir 
a los actos de los que posterior
mente se elaborará un estudio 
que será repartido entre los 
mismos para que «voten libre
mente y en conciencia».

El PSOE será el partido que 
abra las jornadas el día 29 con 
la participación de Francisco 
Ramos y Jesús Fuentes, candi
datos al Congreso por Toledo, . 
más algún experto economista 
de Madrid, cuyo nombre aún 
no se ha determinado. El día 30 
le tocará el turno a UCD y, 
aparte de los miembros de la 
candidatura toledana, asistirá 
al acto el secretario de UCD de 
Administración Territorial, Ra
fael Arias Salgado, el actual mi
nistro de Agricultura, José Luis 
García Ferrero, y el vicepresi
dente económico del Gobierno, 
José Antonio García Diez. El 
día 1 de octubre presentará el 
programa económico del PCE 
el principal responsable del 
área de la pequeña y mediana 
empresa de dicho partido, Ga
briel Arón, acompañado como 
en el resto de los participantes 
de los componentes de la candi
datura al Congreso. El día 4 in
tervendrán los representantes 
del CDS, concretamente el ex 
gobernador civil de Toledo, 
Fernando Montero, y se espera, 
además, contar con la presencia 
del ex ministro de Defensa, 
Agustín Rodríguez Sahagún, y 
alguna otra persona especiali
zada en el tema. Las jornadas 
se cerrarán el día 5 de octubre

AP, sede gratuita; 
UCD, medio millón, 
y PSOE, 
doscientas mil

Los partidos políticos con taa 
plantación en Talavera ya está" 
preparándose concienzudamente 
para la dura campaña electoralque 
se avecina. Así, los tres grandes 
partidos, UCD, PSOE y AP, ya se 
han aprovisionado de locales en 
donde implantar sus sedes electo
rales comarcales en Talavera. EUo 
les va a suponer a casi todos un 
dispendio económico, uno más, de 
los que están presupuestados par® 
la campaña. Alianza Popular ha si
do la que ha tenido en este aspecto 
más suerte: su centro comarcal, 
ubicado en la calle del Prado, en: 
donde hace años se encontraba ¡a: 
cafetería Talavera, les ha sido cedí-; 
do gratuitamente durante el tiern* 
po que dure la campaña por pan®: 
de sus propietarios, la familia Gar* 
cía de Castro, curiosamente la de*, 
que fuera el primer alcalde socia
lista,-Jesús García de Castro. UC*^ 
en cambio, habrá de pagarmedio 
millón de pesetas por el alquiler de 
lo que antes era el Mesón del Rio, 
según trato cerrado hace escasos 
días, y el PSOE, más modesto eco
nómicamente, pagará, según nues
tras noticias, 200.000 pesetas .por 
un local del paseo dé la Estacioik
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--------------------------------------------- —ESPECIAL URDA
Así fue en la antigüedad

El topónimo Urda tiene varias acepciones: pudiera tratarse de un 
término vasco, con el prefijo Ur, que significaría agua o río; en este 
caso referido al Amarguillo. A comienzos del siglo XV aparece escrito 
Hurda, significando así brezal. Todo el término de la villa estuvo 
cubierto de brezo, y de éste se hizo durante siglos un tipo de carbón, así 
llamado. Me inclino por la significación de brezal o brezales. También 
puede referirse Hurda a cochiquera, pocilga.

Aunque nada sabemos del terri
torio urdano en el pasado celta, 
hay un topónimo de extraordinario 
valor: Carril de Sigüenza, situado 
al sur del puerto del Hornillo, se 
¿priva el antropónimo Seguntius, 
frecuente en las regiones celtas o 
celtizadas, como es la nuestra. Ese 
término se deriva de segó, que 
quiere decir victoria.

En la dominación islámica que
dan los topónimos: fuentes de las 
Azaíllas, que quiere decir la Llana 
y Guadalerza, que significa Río del 
Cedro.

Un documento de finales del si
glo XVIII afirma que los comien
zos del poblado fueron colmeneros. 
Todavía quedan topónimos referi
dos a colmenas, colmenar, posada 
de colmenas.

Con la explotación extensiva de

las colmenas debió ir la de la caza. 
El topónimo cerro del Cacerón así 
parece respaldarlo. El pueblo care
ce de población, pero ya se nombra 
a Urda en una concordia habida 
entre las órdenes de Calatrava y 
San Juan en el 1232, como aldea de 
Consuegra. Pertenece, por tanto, a 
la Orden de San Juan.

Del romance primitivo queda un 
topónimo: arroyo del Peirón;esto 
es, del padre. También se puede 
considerar el término Onciega, re
ferido a una fuente cegada. Un pa
raje llamado la Encomienda pudie
ra tener relación con su dependen
cia de la orden sanjuanista. Igual 
que La Serna, tierra de buena cali
dad, que se reservaba en cada pue
blo la Orden de San Juan para su 
cultivo en arriendo.

Una economía compensada
Si hay algo que caracterice poderosamente la actividad económica de Urda 

es el equilibrio. Agricultura, ganadería e industria se reparten de un modo 
equitativo la población activa de la localidad, que, al menos potencialmente, es 
una de las más ricas de la comarca. El comercio, sin embargo, no tiene un gran 
peso específico, ya que el que existe no genera empleo.

En lo que se refiere a agricultura, Urda posee grandes cultivos de cereal y 
girasol y abundan los huertos de explotación de tipo familiar. Igualmente, dado 
que en sus proximidades nacen dos arroyos de aguas superficiales, se tiene 
pensado explotar el regadío, ya que las condiciones son bastante favorables. Por 
otro lado, ovejas, gallinas y vacas se llevan la palma en lo que concierne a 
producción ganadera en Urda.

En cuanto al desarrollo industrial, Urda se caracteriza por una expansión de 
la pequeña y mediana empresa. Posee cinco cooperativas, con unos cuarenta 
jjbreros cada una, y varias factorías de muebles, cartón y cuero. También es 
digno de mención el desarrollo de las canteras, que, además del número de 
trabajadores que pueden emplear, suponen un gran avance en lo que a transpor
tistas se refiere, ya que el mármol que se extrae de las mencionadas canteras 
es vendido regularmente en Madrid.

El paro tampoco es excesivamente grande, y para hacerse una idea, digamos 
que unas cuarenta personas se encuentran en situación de desempleo, cuando la 
población total es de unas 3.450. Además, este paro puede considerarse como 
estacional, porque el Ayuntamiento tiene doce dehesas que, eventualmente, 
proporcionan trabajo a estas personas en determinadas épocas del año.

Programa de festejos
Las fiestas de la localidad toledana de Urda comienzan hoy su 

caminar en este año de 1982. Y comienzan a las diez de la mañana con 
una competición de tiro al plato en el campo que posee el Ayunta
miento al efecto. A las siete de la tarde, en el cine de verano, actuará 
el grupo de coros y danzas Rosa del Azafrán, de Consuegra, interpre
tando danzas típicas manchegas y otros bailes de su variado, amplio 
y artístico repertorio.

Los festejos de mañana comenzarán a las cinco de la tarde, con el 
recorrido tradicional de la cabalgata de gigantes y cabezudos, y a las 
seis serán izadas las banderas nacional y regional. Seguidamente, las 
autoridades, acompañadas de la reina y damas de honor del año 
pasado, recogerán a las titulares de las fiestas de 1982. Estas serán las 
encargadas, en compañía del mayordomo y directiva de la Hermandad 
del Santísimo Cristo, de la banda de música y de un grupo de niñas 
ataviadas con trajes típicos, de hacer la tradicional ofrenda de flores 
a Jesús Nazareno.

Ese mismo día, en el cine Avenida, tendrá lugar el pregón de las 
fiestas, a cargo de Anastasio García Ariza, y después la imposición de 
las bandas a la reina y damas de honor, a las que también se entregará 
una placa conmemorativa.

Igualmente quedará inaugurada la exposición de pintura en el salón 
de actos de la Hermandaa del Santísimo Cristo, que permanecerá 
durante los días en que se celebren las fiestas de Urda. A continua
ción, en el Ayuntamiento, quedarán inauguradas las ferias y fiestas 
patronales, obsequiándose a los asistentes con un vino español en el 
salón Salamanca. A las once de la noche se desarrollará la quema de 
fuegos-artificiales en la plaza de Calvo-Sotelo, que será amenizada en 
los intermedios por la banda municipal de música.

El martes, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la gran diana 
floreada, a cargo de la banda municipal, recorriendo las calles de la 
población.

A las cuatro treinta se disputará un encuentro de fútbol entre el 
Castilla juvenil y el Atlético Urda, que tendrá como prolegómenos la 
inauguración de la tribuna y gradas. Alrededor de las siete comenza
rán las atracciones para grandes y chicos en las calles de la localidad, 
y a las once nuevos fuegos artificiales en la plaza de Calvo-Sotelo.

El miércoles, a las ocho, se celebrará de nuevo una diana, y por la 
tarde, a las cuatro y media, una novillada. Los festejos del jueves se 
iniciarán con una competición de tiro al plato para que, a las doce, se 
disputen encuentros de varias modalidades deportivas. Por la tarde, 
el fútbol volverá a tener cabida, ya que a las cuatro treinta se celebra 
un partido que enfrentara al Real Madrid juvenil y al Atlético Urda.

El viernes volverá a ser un día eminentemente deportivo, ya que 
por la mañana tendrá lugar una prueba ciclista y por la tarde otra vez 
fútbol. En esta ocasión el equipo local se las tendrá que ver con los 
capitalinos del Santa Barbara. Y el sábado tampoco se quedará corto 
en este tipo de actividades, ya que por la mañana habrá carreras 
pedestres y al mediodía el campeón provincial de ajedrez, Fernando 
Rojas, jugará diferentes partidas simultáneas. Por la tarde, los vecinos 
podrán disfrutar de una charlotada taurina.

Y el domingo, último día, otra vez el deporte copará el programa de 
festejos. Por la mañana habrá tiro al plato y por la tarde encuentro 
liguero de fútbol, que disputarán el Atlético Urda y Renfe.

María Francisca Organero, 
reina de las fiestas de Urda

«Me gusta le lectura, 
la música y el deporte»

María Francisca Organero, con só
lo quince años, será la reina de las 
fiestas de Urda en 1982. Estudiante 
de primer curso de Formación Profe
sional en la rama administrativa, 
confiesa que aún no ha decidido lo 
que elegirá profesionalmente en el 
futuro, aunque no le disgustaría ejer
cer algo parecido a lo que actualmen
te estudia en Consuegra.

«Hace dos años —nos dice— me 
propusieron presentarme a la elec
ción para reina, pero no lo hice por
que a los trece años no iba a resultar 
elegida. Quizá por esta circunstancia, 
ahora ser reina de las fiestas de mi 
pueblo me haya supuesto una satis
facción especial.» Acerca de sus com
pañeras, María Francisca nos señaló 
que no habían comentado nada de su 
elección y, por lo tanto, su galardón 
es justo.

También habló sobre sus «hobbys» 
y nos comentó que la lectura, la mú
sica y el deporte ocupan la mayor 
parte de su tiempo libre. Sus prefe
rencias musicales son bastante am
plias y se considera admiradora de 
los legendarios Beatles, Roberto Car
los o José Luis Perales. En literatura, 
María Francisca se inclina por la no
vela, en especial la de Martín Vigil, 
aunque Bécquer también se encuen
tra entre sus preferidos.

Damas de honor 
de las fiestas

SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA 
DE CARTONAJES DE URDA

Embalajes de cartón para todas las industrias 
Les desean a todos sus paisanos felices fiestas

Carretera Consuegra, s/n.
Teléfono 47 20 17. Urda (Toledo)

S P A R 
Autoservicio 

Agustín Villa
Especialidad en 

congelados 
Queipo de Llano, 8. Teléfono 

47 20 64. Urda (Toledo)

HERMANOS 
MARTIN
Artículos de piel

— Petacas
— Monederos
— Cinturones

Teléfono 47 20 34 
URDA (Toledo)

FERRETERIA-REPUESTOS

La Central Quesera, S, A,
Oficinas y fábrica central:
Carretera Vicálvaro-Canillejas
Teléfono 7411200. Madrid-22

URDA
Carretera Consuegra 
Teléfono 47 20 20

Droguería, perfumería, papelería, regalos 
Representante oficial de LECHAVIZ 

LES DESEA FELICES FIESTAS
General Mola, 4. Teléfono 472195. Urda (Toledo)

CONSTRUCCIONES
J. RICO
SOLANA

Obras y proyectos
Almacén de materiales de construcción 

Servicio a obras y particulares con rapidez 
y economía

Calle Santo, 16
Teléfonos 47 21 14 y 47 21 17. Urda (Toledo)

María del Rosario Agudo 
García

J. M.
Artesanos en mobiliario de cocina y baño 

Carretera Consuegra, kilómetro 0,7. Teléfonos 47 22 26, 47 20 70. Urda (Toledo)

COOPERATIVA VINICOLA
Santísimo Cristo de la Vera Cruz

— Elaboración de vinos finos de mesa.
— Abonos de siembra.

Carretera de Consuegra, s/n.
Teléfono 47 22 64. Urda (Toledo)
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0 Panchho y 0 Niño 
de la Taurina triunfan
TORRIJOS. José Reyes

Primera novillada de las fiestas 
de la Sementera-82. El ganado dio 
buen juego, en especial los tres to
ros de Ortega Estévez, con raza y 
casta. De Palo Mayoral embestían 
bien, pero remisos de bravura. Hu
bo tres cuartos de entrada. El Ca- 
lerito de Torrijos lidió al primero 
de la tarde. Juan Patricio lo inten
tó todo ante sus paisanos; bien con 
el capote, aunque sufrió dos rasgu
ños sin importancia con la muleta. 
Al final, la presidencia le concedió 
dos trofeos tal vez por su elegancia 
en los tres pares de banderillas y 
su estocada. Al matar, El Calerito 
no tuvo fortuna con el morlaco. 
Luis Fernández (Panchito), donde 
los torrijeños tienen puestas mu
chas esperanzas, como en el otro 
diestro, El Baquerito, recibió a su 
primero con una larga cambiada; el 
público vibró, fabuloso con la mu
leta; el exceso de confianza le costó 
un revolcón sin consecuencia. Dos 
pinchazos y descabello, dos apén
dices y rabo. En el segundo, el res
petable temía que el peso del ani
mal fuera «problema» para Luis 
Fernández. El nerviosismo apare
ció en este joven de dieciséis años, 
pero al final con el acero estuvo 
acertado. Carlos Collado (El Niño 
de la Taurina), de Santa Olalla, 
agradó y recibió grandes aplausos 
de las gradas. Muy bien con el ca
pote, varias series de naturales con 
la muleta, soberbio en las banderi
llas, asomándose al «balcón». A sus 
doce años parecen faltarle fuerzas 
para matar, algo más que lógico (el 
acero deslució en gran parte la fae
na de Carlos). Dos orejas y rabo. 
Roberto Serrano, de Illescas, bien 
con el capote, imponiéndose en las 
verónicas con la muleta, serie de 
naturales y al matar tuvo que des
cabellar. Ramón Núñez, de Tala- 
vera, recibió al animal con dos lar
gas cambiadas con el capote; a la 
hora del acero, pinchazo y estocada 
hasta la bola. Dos orejas como pre
mio.

La cosecha de uva puede ser 
de dieciséis millones de kilos

interés para un gran número de nuestros habituales 
lectores. Con tal motivo, hemos conversado con un 
moracho, conocedor en profundidad del tema. Se 
trata de Juan Bautista Merchán de Gracia, enólogo, 
miembro de la Asociación Nacional de Enólogos y 
gerente de la firma Mora Industrial.

MORA. Angel Lumbreras de Gracia

En los próximos días, en este término municipal 
de Mora darán comienzo los trabajos de la vendimia. 
El tema de la uva y el vino, en sus facetas de cultivo, 
recolección, elaboración y comercialización, es de

En primer lugar solicitamos 
del señor Merchán de Gracia una 
definición de Mora vitivinícola, y 
nos indica que Mora está encla
vada dentro de la denominación 
de origen de Mancha, en cuyo 
Consejo Regulador están inscri
tas la mayoría de sus bodegas. 
Sus viñedos ocupan una superfi
cie de tres mil hectáreas en culti
vo de secano, variedad blanco ai- 
ren en casi su totalidad, existien
do un pequeño porcentaje de tin
to «fino» y «garnacha». Es 
necesario hacer constar que la 
propiedad de la vid está muy re
partida; en su mayoría son explo
taciones de medianos y pequeños 
propietarios, llenos de cariño y 
afecto a su campo, por lo que los 
viñedos son auténticos vergeles 
cultivados, y más que cultivados 
se podría decir incluso que mi
mados. Mora siempre tuvo una 
gran tradición vitícola, siendo es
te cultivo una de las principales 
riquezas. Pensamos que el princi
pal cultivo es el olivo, pero hoy 
estamos hablando de las uvas.

Hay que hacer resaltar que el 
cultivo de la vid es un cultivo 
artesano, en el que se emplean 
muchísimas jornadas de trabajo: 
desde que se planta la viña, la 
preparación del terreno, los plan
tones, los injertos, y así trabajos y 
trabajos manuales durante cua
tro o cinco años, hasta lograr pro
ducción; y después el manteni
miento, con sus arados, podas, 
tratamientos y demás trabajos, 
para llegar a estas fechas, su cul
minación: la corta de la uva, la 
vendimia, donde normalmente se 
emplean todas las personas: 
hombres, mujeres y niños.

El señor Merchán de Gracia 

nos continúa comentando que en 
cosechas normales puede esti
marse en unos quince a dieciséis 
millones de kilos de uvas la canti
dad recolectada, representando 
un capítulo importantísimo en la 
economía del pueblo moracho.

En instalaciones industriales 
existe una bodega-cooperativa, 
que supone un 40 por 100 de la 
producción local, y el 60 restante 
es llevada a bodegas particulares, 
cuyas instalaciones también tie
nen un adecuado nivel de actuali
zación para el mejor desarrollo de 
los trabajos de la recepción de la 
uva y posterior elaboración de 
sus excelentes vinos.

En el aspecto de producción de 
mosto y vinos se considera que 
una producción media local de de 
uvas oscila en 16 de kilos, que 
sumados a los cuatro millones de 
kilos de uva de posible entrada 
de la comarca hacen una produc
ción anual de veinte millones de 
kilos.

Esta cantidad de kilos de uvas 
viene a dar una produción, en li
tros de caldo, de catorce millo
nes. De esta totalidad de litros, 
dos millones y medio se elaboran 
como mostos naturales conserva
dos sin fermentar; medio millón 
de litros son vinos tintos y los 
once millones restantes son vinos 
blancos.

La comercialización de los 
mostos y vinos es nuestra si
guiente pregunta; al respecto se 
nos informa que nuestros mostos 
naturales conservados sin fer
mentar se venden al por mayor y 
a granel, y son retirados con ca
miones-cisternas, con destino a 
plantas envasadoras, donde les 
hacen el tratamiento adecuado 

para su posterior embotellado, 
estando actualmente muy en au
ge el consumo de los mismos.

Para finalizar nuestro diálogo 
con el señor Merchán de Gracia, 
una pregunta de mucho interés 
para los agricultores: el precio del 
kilo de uva en la campaña próxi
ma a comenzar. Esta fue su con
testación:

«Desde hace algunos años este 
sector se rige por unas normas 
llamadas “normas de campaña”, 
y, efectivamente, en estas normas 
se dan los precios de protección y 
de apoyo al vino, editadas por el 
Estado, y, naturalmente, se dan 
los precios de la uva; nosotros, en 
principio, respetaremos el precio 
de las normas, o sea con la pauta 
que ha marcado el Estado; ojalá 
se pudiera hacer mucho más, pe
ro nos damos por satisfechos en 
estos momentos a la vista de los 
excedentes de alcoholes y vinos 
que tiene el Estado. Naturalmen
te esto no va a satisfacer al agri
cultor, pero estas normas están 
hechas por el FORPPA, con unas 
representaciones amplias de los 
sectores, y después de muchas 
conversaciones se han sacado 
unas conclusiones, de donde se 
sacan los precios de apoyo, que 
posteriormente se someten a la 
aprobación del Consejo de Minis
tros; todo ello ha sido publicado 
en el «BOE» del día 1 de septiem
bre.»

A este respecto, para la próxi
ma campaña los precios fijados 
son los siguientes: uvas de 10 gra
dos baumé, 8,62 pesetas; 10,5 
grados, 9,13 pesetas; 11 grados, 
9,70 pesetas, y 11,50 grados, 
10,27 pesetas.

El Ballet 
de Luis Ruffo 
actuará en nuestra 
provincia

Por mediación de la Dirección 
Provincial del Ministerio de Cultura 
de Toledo, y de acuerdo con el plan 
de actividades para el presente año 
de esta entidad, el Ballet Clásico 
Contemporáneo de Luis Ruffo, de 
Madrid, celebrará en nuestra provine 
cia cuatro actuaciones.

Con la colaboración de la Diputa
ción Provincial de Toledo y los Ayun
tamientos correspondientes, se ha es¿ 
tablecido el siguiente calendario: día 
28 de septiembre, en el teatro Princi
pal de Mora, a las ocho de la noche; 
día 29, en el teatro Princesa de Con
suegra, a las nueve de la noche; día 
30, en el teatro Rojas de Toledo, a las 
ocho de la noche, y día 1 de octubre, 
en la sala Marbel, de Torrijos, a las 
nueve de la noche.

El acceso del público a todas estas 
representaciones es totalmente libre 
y gratuito, ya que se trata de promo- 
cionar entre los toledanos estas mani
festaciones artísticas tan poco fre
cuentes en nuestra tierra. El progra
ma, en cada una de las referidas ac
tuaciones, será: «Boda gitana», de 
Paco de Lucía; «Concierto número 2», 
de Sostakovich; «El corsario», de Dri- 
go; «Invitación a la danza», de 
Grswing, y «Vida de héroe», de 
Strauss.

Luis Ruffo ha nacido en Madrid, 
donde comenzó a bailar en 1962. Es
tudió con Héctor Zaraspe, Serge Pe- 
retti y Marika Besobrasoba. Creó su 
«ballet» en el año 1967. Ha trabajado, 
entre otras, en las siguientes compa
ñías: Ballet de Antonio (Madrid), Ba
llet Cendrillón (París), Opera (París), 
Roland Petit (París), Ballet Nacional 
de Venezuela, Cullberg Ballet (Esto- 
colmo) y Ballet Is (Toronto). Ha 
trabajado para la televisión de Espa- . 
ña, Colombia, Finlandia, Panamá, 
Canadá, Noruega y Suecia.

El «ballet» de su nombre fue crea
do en Bogotá, en 1967. Realizó su 
primera coreografía en 1965, en Hel
sinki, para la televisión finlandesa. 
Es el primer grupo español de danza 
clásica contemporánea que realiza 
una gira en regla por Europa en 1979.

UNION DE CENTRO 
J DEMOCRATICO 

TOLEDO
PRESENTACION DE CANDIDATURAS

HABLARAN: Rafael Arias Salgado
José Luis García Ferrero

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 26 de septiembre:

— a la 1 de la tarde, en la Casa de la Cultura de Ocaña.

— a las 9 de la noche, en la Casa de la Cultura de Quintanar de la Orden.

Día 28 de septiembre:
— a las 9 de la noche, en el restaurante El Chuletero, de Orgaz.

Día 29 de septiembre:
— a las 9 de la noche, en el cine Rivera, de Navahermosa.
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EXPOSICIONES
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas. 
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado. 
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
llamón.)— Exposición conmemorati
va del décimo aniversario de la fun
dación de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lnnes, cerrado. 
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
BUENAVENTURA
A LAS 12:
• Misa solemne.
A LAS 21:
• Plaza Mayor.— Verbena popular 
hasta la madrugada.
TORRIJOS
A LAS 8:
• Fase final del campeonato comar
cal de galgos.
A LAS 10:
• Frontón Mendoza.— Trofeo de fe
rias de pelota a mano.
• Pista Isabel.— Finales del IV Tor
neo de Ferias de Tenis.
A LAS 12:
• Avenida del Generalísimo.— Desfi
le de carrozas. ■
A LAS 23:
• Plaza de España.— Bailes y traca 
fin de fiesta.

_______________ _ Toledo,
26 de septiembre de 1691: Una 

procesión por las calles de 
Santo Tome.
En la cofradía toledana de 

los plateros se señala como 
acontecimiento la procesión 
que se celebró en este día.

Así lo relatan sus libros: «El 
prior del convento y hospital 
del Corpus Christi, de la orden 

' de San Juan de Dios, pidieron a 
nuestro gremio que les favore
cieran con adornos de plata pa
ra celebrar la canonización de 
San Juan de Dios.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

423

PANTOJA
A LAS 13:
• Plaza de España.— Concierto por 
la banda de música.
A LAS 19:
• Plaza de España.— Exhibición de 
karate y artes marciles.
A LAS 20:
• Premio a la mejor calle iluminada 
y arreglada.
A LAS 23,30:
• Plaza de España.— Baile popular 
amenizado por el grupo Erupción.

PARA EL LUNES

TORRIJOS
A LAS 17:
• Plaza de toros.— Espectáculo có
mico-taurino.
A LAS 21:
• Capilla del Santísimo Cristo.— Ac
ción de gracias y ofrenda de flores.

PANTOJA
A LAS 8:
• Diana por las calles de la locali
dad.
A LAS 11:
• Plaza de toros.— Carreras pedes
tres y juegos para niños.
A LAS 19:
• Calle Don Ramón J. Pueo.— Con
centración de carrozas y desfile.
A LAS 20,30:
• Plaza de España.— Baile popular.
A LAS 23:
• Plaza de España.— Actuación del 
grupo de coros y danzas de Consue
gra.

ayer_______________
Y el día 26 se celebró la pro

cesión más grande que se re
cuerda en Toledo. Nuestro san
to patrono, San Eloy, iba sobre 
andas de plata. Subió del con
vento del Carmen acompañado 
de nuestros cofrades y de la 
muy religiosa orden de Nuestra 
Señora de Carmen.

Después iban las cuatro Vir
tudes, también de plata. Todos 
los plateros, con su estandarte y 
velas encendidas, marchaban 
como un regimiento.»

La solemnidad de este acon
tecimiento, rodeado de bandas 
de música y repiques de las 
campanas de Santo Tomé, el 
Salvador y los conventos, lle
nan las páginas del gremio de 
los plateros toledanos.

Clemente FALENCIA

------Farmacias
TOLEDO

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).
TALAVERA

Francisco Martín Parra.— Barrio 
Nuevo, 2. Teléfono 803643.

Para el limes
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).
TALAVERA

María Luisa Loarte G. Rivera.—
Ronda del Cañillo, 32. Teléfono 
805901.

------ Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «Megaforce». 
Todos los públicos. Lunes, conti
nuará la misma película a las 7 y 
9,30 horas.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5, 7, 
8,45 y 10,30: «Rocky III», de Sylves- 
ter Stallone. Mayores de 14 años. El 
lunes continuará la misma película a 
las 6, 8,15 y 10,30 horas.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,30: «Tiburón III». Todos 
los públicos. El lunes continuará es
ta programación a la misma hora.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Atentado antinuclear», de Tom He- 
degard. Mayores de 18 años. Lunes, 
cerrado por descanso.

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 16 grados 

a las 4,40 horas. Temperatura a las 
13 horas: 21,8 grados. Humedad re
lativa del aire a las 13 horas: 54 por 
100. Presión atmosférica a las 13 ho
ras: 713,7 milímetros. Durante el día 
de ayer el cielo estuvo cubierto, re
gistrándose vientos moderados de 
componente Sur.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 8,07; se pone a las 20,09 
horas. Duración del crepúsculo: 27 
minutos. La luna sale a las 16,44 
horas. Fase lunar: cuarto creciente.

—Horarios__
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano; 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

^-Teléfonos útiles___
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al
-999 9Q M
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

____________Horario^.
' Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos). I

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18. •
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.—■ De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18. .

-Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y
• Cultura Visigótica.— De 10 a 14. 
y de 15,30 a 18,30.

de trenes _ __________
Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 

8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

deportes toledo

El Toledo ganó con justicia
Campo municipal de deportes de Toledo. Aforo es

casísimo por la lluvia que cayó durante toda la tarde.
RESULTADO: Club deportivo Toledo, 2; Club De

portivo Torrijos, 1.
CLUB DEPORTIVO TOLEDO; Fernando (1), Lei

va (2), Espinosa (1), Carlos (1), Michel (2), Manolo 
(1), Rafa (2), Alfredo (1), Roberto (0), Bermúdez (1) 
y Brisci (1). En el minuto 52, Arroyo sustituye a 
Roberto, y en el 64, Pajés lo hace por Alfredo.

CLUB DEPORTIVO TORRIJOS: Paco (1), José 
(2), Higueras (1), Arsenio (1), Luismi (0), Emilio (2), 
Palmero (1), Ramiro (2), Luisito (1) Gorca (2) y Guille 
(2). En el minuto 59, Pereira sustituye a Palmero, y en 
el 83, Mustafá sustituye a Gorca.

ARBITRO: Antolín Hernández, ayudado en las

bandas por Mora Expósito y Magán Mendoza. Mal. 
No ha tenido ocasión de arbitrar mucho en los últimos 
tiempos. Estuvo a punto de perder los papeles en un 
partido muy deportivo. Mostró tarjeta a Guille, por 
derribo a Bermúdez, rigurosa a nuestro juicio. Tam
bién la vieron Espinosa y Luisito. '

GOLES: 0-1, Minuto 39. Guille saca un córner que 
propicia varias oportunidades torrijeñas ante la difi
cultad toledana de controlar el balón que va a Luisito, 
que aprovecha y bate a Fernando. 1-1, minuto 58. 
Penalty claro a Rafa por parte de Paco, que lo convier
te en gol. 2-1, minuto 70. Tiro desde lejos de Brisci con 
la zurda, que transforma el marcador en el 2-1 defini
tivo.

Mucha lluvia y la impresión de 
estar en Palomares en una tarde 
desquita. El balón no rodaba y la 
práctica del fútbol se hizo difícil. 
Antes de llegar al campo, el entre
nador del Torrijos, Moya, sufrió un

Teñera Regional Preferente

Hoy, Calera-Alberche: un gran derby
A las cinco de la tarde, en el campo del C. D. Calera, empezará 

a rodar un derby más entre eternos rivales, C. D. Calera y Alberche. 
Nos pusimos en contacto con los dos entrenadores y ninguno de ellos 
quiere soltar prenda, lógico y normal, aunque no se tienen que 
ocultar nada porque sobradamente se conocen. Las alineaciones 
probables de los dos conjuntos son:

C. D. CALERA.— José, Bienve, Carlos, Reyes, Goro, Pepe, Láza
ro, Yusta, Torralbo, Gorito y Angel Luis.

ALBERCHE.— José María, Félix, Javi, Raúl, Miguel, José, Justo, 
Luis, Julio, Lechuga y Miguel Angel.

El C. D. Calera saca la misma 
formación que casi siempre em
plea en casa, jugando un 4-3-3, 
normal para los equipos que jue
gan dentro; en cambio, el Alber

gue irá a jugar a Calera a emplear 
PP fuerte cerrojo para, si es posi- 

iarrancar un punto; muy difí- 
C1‘ lo van a tener los visitantes, 
P®*® en un partido de fútbol se 
Puede dar cualquier resultado.

Lo importante es que reine la 
• ?ePortividad entre los dos con
juntos y piensen por un momento 

accidente automovilístico, del que 
resultó ileso.

Dificultosa en extremo fue la 
práctica del fútbol anoche en el 
municipal toledano, donde un 
derby, que prometía espectáculo, 

que en el campo son contrarios, 
pero fuera de él son amigos. Así 
que, chavales, demostrad en el 
campo que tenéis dotes de bue
nos deportistas y que gane el me
jor. Olvidaos de los espectadores 
y dedicaos sólo á jugar al fútbol, 
que, al final, si tenéis alguna des
gracia, los perjudicados sois voso
tros, los propios jugadores.

Antonio FERNANDEZ
ALCAIDE 

mucho aforo y el consiguiente 
montante de taquilla, adquirió 
unos tintes absolutamente opues
tos. De colorido, nada. El agua que 
cayó incesantemente en la tarde- 
noche de ayer ahogó el derby en un 
campo que no admite tanta capaci
dad líquida. Pero dejémonos ya de 
factores externos y vayamos al aná
lisis del fútbol hidráulico de ano
che. De comienzo, el Toledo abría 
su líneas y daba alguna oportuni
dad peligrosa, que fenecía en las 
botas de los delanteros verdiblan
cos, ante un Torrijos que, como nos 
decía Narciso Díaz Suárez, «míster» 
del Ocaña, vino a empatar y tuvo 
la victoria en sus manos, aunque la 
perdió, y al final hemos de decir 
que justamente. Efectivamente, el 
Torrijos, ordenado y conteniendo, 
tiró en los primeros minutos del 
período inicial más que el Toledo, 
a pesar de que sus disparos fueran 
muy lejos del marco de Fernando, 
que poco pudo hacer ante el cabe
zazo de Luisito, que mandó el cue
ro a las redes. El Toledo, muy flojo 
en este primer tiempo, aunque lu
chador, carecía de ideas: se empe
ñaban en pasar balones a los luga
res donde era más difícil de 
controlar, la mayoría de las veces 
imprecisamente. Poca cabeza y 
menos fútbol

Comenzó la segunda mitad con 
una mayor presión del Toledo, pe
ro hacía poca mordiente en los úl-

La foto pertenece al primer partido de la Liga, en San Sebastián 
de los Reyes. Ayer, frente al Torrijos, no hubo variación en el 

once de Marcial García Arroyo

timos metros. Cuando pensábamos 
que Marcial García Arroyo se esta
ba equivocando, haciéndome una 
demostración de telepatía, mandó 
a Roberto a los vestuarios y saltó al 
campo el ex atlético Arroyo. Cam
bia el panorama durante quince 
minutos. Arroyo trabajaba más en 
la punta que el sustituido y pronto 
un fallo —cómo no, porque el agua 
presagiaba que los fallos defensi
vos serían goles— de Ramiro hace 
que Rafa, muy recuperado de sus 
ultimas malas actuaciones, se 
aproveche y, burlando a Arsenio, 
se coloque ante Paco, que le hace 
Eenalty. Lo lanza el propio Rafa y 

ate al portero. El gol incita más el 
hambre de tantos por parte del To
ledo. La defensa toledana, ayudada 
por el ímpetu de la vanguardia, co
mienza a funcionar mejor, con más 
seguridad. El acoso —Rafa, un co
loso, y Arroyo su continuación— se 
convierte en otro golazo de Brisci. 
Es el 2-1.

El Torrijos fue sorprendido por 
el cambio de cara del Toledo con 
otro cambio, pues Alfredo salió y 

fue sustituido por Pajés, recupera
do ya de sus estudios noctámbulos. 
Los cambios fueron respondidos 
por Manuel Moya, que agotó el cu
po sacando a Pereira y a Mustafá, 
lo que hace sacudirse el dominio 
toledano. Los verdiblancos pierden 
el centro del campo y los últimos 
cinco minutos de juego son una 
amenaza a los dos puntos de los 
muchachos de Marcial. Palmero, 
en pared con Higueras, tiene una 
oportunidad preciosa, pero no con
sigue controlar el balón, que va a 
manos de Fernando. El portero lo
cal había tenido un minuto antes 
una intervención de libro en un ti
ro con bote peligrosísimo de Perei
ra.

El Toledo aprovechó muy bien, 
sus oportunidades y en el último 
segundo, un jugadón, con pared 
entre Arroyo y Rafa, cerraba el 
partido, en el que el Torrijos per
dió la oportunidad que nos apun
taba Narciso Suárez.

Fernando LLAMAS
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Pérez González, que sigue lesionado, no viaja

La foto pertenece a un partido Talavera-Calvo Sotelo. Esta tempor 
rada los hombres de Carlos Martínez esperan sacar tajada frente

al actual colista en Puertollano

El Talavera C. F., con la ausen
cia en sus filas de Pérez González, 
viaja hoy hasta Puertollano, en 
donde a partir de las cuatro y me
dia de la tarde se enfrentará al co
lista actual del grupo, el Calvo So
telo. Ni un solo punto ha consegui
do hasta el momento el conjunto 
manchego, y la expedición blan
quiazul viaja hasta agüella locali
dad con el sano interes de traerse 
alguno para nuestra tierra, y si son 
los dos, pues mejor que mejor. Pé
rez González, como ya hemos seña
lado más arriba, no viaja, pues si
gue lesionado a raíz de las duras 
entradas que sufriera en el partido 
copero ante el Alcalá, y su puesto 
en el equipo será ocupado segura
mente por un cuarto centrocampis- 
ta, ya que es de suponer que la 
táctica que emplee Carlos Martí
nez, al menos inicialmente, sea de 
contención, con un 4-4-2.

Aguiar, Ortiz —ya recupera
do—, Juan, Benito, Anero, Conde, 
Quique, Cecilio, Quiñi, Ayúcar, 

Martínez, Manolín, Javi, Bernabéu 
e Iglesias son los jugadores que 
componen la expedición blanquia
zul, de la que son bajas respecto a 
las anteriores convocatorias Del 
Rivero y Marco Antonio. El equipo 
que cuenta con más posibilidade 
de ; ..’ir inicialmente sería el for
mado por Aguiar, Juan, Iglesias, 
Manohn, Benito, Alvaro, Conde, 
Quique, Bernabéu, Ayúcar y Quiñi. 
Quique, que estaba también toca
do tras el duro partido de vuelta 
contra el Alcalá, parece estar recu
perado y se espera poder contar 
con él inicialmente. Todos en el 
seno de la plantilla blanquiazul es
tán convencidos de que ésta será la 
primera visita a domicilio en la que 
el Talavera conseguirá un resulta
do positivo, pues no en vano en
frente estará el colista, aunque pa
ra algunos esta posición pueda re
sultar engañosa, ya que el Calvo 
Sotelo es un equipo ya acostum
brado a jugar en Segunda B y 
cuenta con hombres de calidad.

Los torrijeños se volcaron 
en el I Trofeo de Ciclismo

Con condiciones atmosféri
cas desfavorables, por el fuerte 
viento reinante, cuarenta y 
cuatro corredores de tres cate
gorías se dieron cita en la línea 
de salida del I Trofeo de Ferias 
del Excelentísimo Ayunta
miento de Torrijos. Los setenta 
y ocho kilómetros del períme
tro del circuito que neutraliza
ba a varios pueblos circunveci
nos, como Fuensalida, Portillo. 
Noves, Gerindote, Alcabón, Val 
de Santo Domingo y Torrijos, 
señalaron en el crono dos horas 
dieciséis minutos cuando el to
ledano José Luis Vázquez Pa
nlagua, perteneciente a la cate
goría A de veteranos, traspasa
ba la línea de meta.

La carrera comenzó a desli
zarse a fuerte ritmo. Desde los 
primeros kilómetros, el citado 
José Luis Vázquez Paniagua, 
con el dorsal 26, y Martín Can- 
miorejo, con el 41, se despega
ron del pelotón. A la media ho
ra de la prueba su ventaja era 
de unos seis minutos. El fuerte 
viento y factores extradeporti
vos hicieron que la carrera se 
fuera fraccionando. José Gó
mez Parra sufrió una caída for
tuita sin más consecuencias.

La bajada de barreras en el 
paso a nivel de Torrijos hizo 
que los participantes descansa
ran unos segundos. Verdadera
mente la prueba no ha tenido 
mucho color, ya que los dos es
capados han dominado y con
trolado totalmente la carrera. 
Al final, en el «sprint», José 
Luis Vázquez Panlagua se im
puso a Martín Canminorejo en 

la entrada a meta. En la cate
goría de Veteranos B, la prime
ra plaza la ocupó Luis Alberto 
Colodrán, de Madrid. En la 
modalidad de aficionados loca
les el dorsal número 1, Luis Ló
pez Fuentes (Cascote), hizo ho
nor a su condición numeral. El 
segundo clasificado torrijeño 
fue José García García. En la 
especialidad del mejor corredor 
foráneo, el trofeo recayó sobre 
el joven gerindotano Eduardo 
Vázquez de la Rosa, un joven 
de quince años que puede lle
gar lejos en el ciclismo.

La organización, si no ha si
do perfecta, al menos en su pri
mera prueba oficial, la tenemos 
que catalogar como «pasable». 
Los jueces y cronometradores 
toledanos Alfredo Rojas y Do
mingo Cárdenas no han tenido 
problemas. Esperemos para 
próximas ediciones de estas 
pruebas amateurs, al ser el ex
celentísimo Ayuntamiento de 
Torrijos «organizador y patroci
nador», que ayude económica
mente a los aficionados locales, 
al menos en las quinientas pe
setas que han tenido que de
sembolsar para el reconoci
miento médico. La reina y las 
damas de las fiestas entregaron 
los trofeos.

Desde aquí alentamos a An
gel Pérez y a la Anguila para 
que su afición no decaiga, por 
el bien del ciclismo local, y ten
gamos ocasión de presenciar 
más ediciones.

José REYES CALERO

Más de un centenar 
de corredores 
en el V Maratón 
Torrijeño

Con motivo de las fiestas de 
la Sementera se ha corrido en 
Torrijos el V Maratón de este 
pueblo, en el que participaron 
más de un centenar de depor
tistas pedestres, que recorrie
ron las calles torrijeñas ante 
numeroso público, que alentólf 
los jóvenes y mayores que tie
nen esta especialdad deportiva 
como «hobby».

Clasificaciones
Alevín masculino

1, Máximo Castaños Puden
do. 2, Julio Baltreña Ordóñez.
Alevín femenino

1, Teresa García Vázquez. 2, 
Ruth Tealde Quintos.
Benjamín masculino

1, Alfonso Gómez López. 2, 
Ignacio Rodríguez Lobato.
Benjamín femenino

1, Marta Alvarez. 2, Ana Ma
ría Palomo.
Veteranos

1, Eustasio Lobato. 2, Pedro 
Diego.
Sénior masculino

1, Antonio Sánchez Lobato. 
2, Teodoro Sánchez Blázquez.
Sénior femenino

1, María José Martín Ortega. 
2, Sagrario del Valle García.

José REYES
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Dos derbys provinciales en una jornada imprevisible
Sonseca recibe 
al goleador 
Las Pedroñeras

Muy difícil lo tendrá el Sonseca 
esta tarde en su propio terreno pa
ra bajarle los humos al equipo de 
Las Pedroñeras, que marcó cuatro 
goles en el partido inaugural ligue- 
ro y no encajó ninguno. El partido 
comenzará a las cuatro y media de 
la tarde de hoy.

El Sonseca también está fuerte. 
Lo demostró venciendo al Calatra
va a domicilio. Así que el encuen
tro nos parece que tiene un gran 
interés por la potencialidad física y 
psíquica de ambos conjuntos.

A Carlos Barroso, entrenador 
sonsecano, no le preocupan dema
siado los contrarios, pues «yo tengo 
siempre un planteamiento para ju
gar fuera y otro para jugar en casa, 
y sea como sea el equipo, lo voy a 
hacer.

Respecto a las alineaciones, lógi
camente no habrá cambios sustan
ciales, ya que cuando se vence na
die se plantea cambiar plantea
mientos ni personas. Solamente 
habrá ocasión para que algunos ju
gadores que la pasada jornada an
daban con problemas físicos, ya re
cuperados, tomen parte en el com- 
petidísimo partido de hoy».

César, del Mora, 
dos partidos de sanción

El Mora recibe al Socuéllamos 
esta tarde a las cinco, aunque los 
carteles anunciaban que comenza
ría más tarde. El cambio se ha de
bido a la variación horaria, que se 
aplicó a las cero horas de hoy, do
mingo.

Tras el partido que disputó el 
equipo moracho ante el Santa Bár
bara predomina un ambiente de 
superación y el convencimiento de 
que se puede jugar mejor. Sólo una 
baja habrá en relación a aquel en
cuentro: la de César, al que el Co
mité de Competición ha sanciona
do con dos partidos de inactividad.

Respecto al equipo rival, poco se 
sabe por Mora: que es un conjunto 
con aspiraciones de ascenso y que 
ya es veterano en Primera. Sin em
bargo, no se sabe muy bien cuál es 
su forma actual y menos en los 

partidos de principio de tempora
da. Ni siquiera pudo jugar el do
mingo pasado, por el aplazamiento 
del partido contra La Solana, he
cho que comentamos en esta mis
ma página. Así, pues, sólo se piensa 
en los efectivos de casa y no en los 
de fuera, si bien se sabe que todos 
los rivales son fuertes. Esperemos 
que el Mora se haya despertado, 
pues su actuación en Toledo dejó 
mucho que desear.

Yepes-Calatrava, dos 
equipos sin puntos, 
a desquitarse

El Yepes es un equipo totalmen
te local. Sus jugadores son todos 
vecinos del pueblo y han afrontado 
la competición liguera con enormes 
ganas de hacer un gran papel. Cla
ro, eso les sucede a todos los equi
pos. El primer partido de Liga no 
fue un éxito, si bien, según los de 
Yepes, merecieron el empate, en 
lugar de ese 3-1 que le endosó el 
Atlético de Tomelloso.

Hoy se presenta el equipo ante 
su afición y, a pesar de la derrota, 
se piensa vencer al Calatrava, un 
equipo que no parece ser de los 
más difíciles de batir, cuando el 
Sonseca le «regaló» los dos prime
ros negativos de la temporada.

Según nos dijo el secretario téc
nico del club, la moral en todos los 
jugadores y en el técnico es supe
rior, además de que físicamente es
tán todos en perfectas condiciones 
y no hay bajas que lamentar. Los 
equipos están en rodaje todavía, y 
todo puede ocurrir. Pero los de Ye
pes confían en la victoria.

El Sampru, a hacer 
frente a su segundo 
envite liguero 
en la Ciudad 
de Los Angeles

Esta mañana, a las 11,30, el C. 
D. San Prudencio afronta su se
gundo enfrentamiento del campeo
nato de liga. Los chicos de Carlos 
Canellada inician el viaje con ilu
siones y con el único fin de pun
tuar ante la S. D. Los Angeles, 
aunque entre la expedición se co

menta que no será nada fácil ex
traer un punto de suelo madrileño.

Los hombres que ha citado el 
mister blanquiazul para el partido 
matinal de hoy son: Oliva y Abe- 
llán para la puerta; Luna, Hernán
dez, Roberto, Manolo y Clavero, 
para la defensa; para la media, Mo
reno, Mauri, Zamorano, Epi y Ga
briel, y Pepe, Sito y Cobos para el 
ataque. Los problemas que tiene 
Carlos Canellada para componer la 
alineación son múltiples. Uno de 
ellos estriba en la recuperación de 
Hernández, pues el libero blan
quiazul aún no está a punto des
pués de un golpe en el tobillo.

Por otra parte, los responsables 
del conjunto filial talaverano tam
bién tendrán problemas con algu
nos hombres de la plantilla des
pués del gesto de indisciplina que 
cometieron algunos suplentes al no 
quererse vestir en la final del tro
feo de Ferias. No obstante, en vista 
de los hombres que se desplazan es 
fácil dilucir una posible alineación.

Oliva; Luna, Hernández, Rober
to, Clavero; Gabriel, Mauri, More
no; Pepe, Sito y Pepe será con casi 
toda seguridad el once inicial que 
salte al campo de la ciudad de Los 
Angeles, aunque si se resintiese de 
su lesión Hernández entraría en su 
lugar Manolo.

E. JIMENEZ

El Villacañas 
juega en La Solana, 
que llora la muerte 
de un jugador

Esta tarde, a las dos y media, 
salía de Villacañas la expedición 
del club de fútbol de este pueblo 
hacia La Solana, en donde afronta-, 
rá el segundo partido de Liga. Tras 
la primera confrontación liguera en 
casa, los ánimos de los jugadores y 
del mister están arriba, a pesar de 
que el Bolañego se llevara un pun
to de Villacañas. «Jugamos bien, a 
pesar del resultado. Tras esta se
mana de entrenamiento hemos me
jorado y creo que podemos ganar 
en La Solana.»

Estas palabras son del propio 
entrenador del conjunto toledano, 
Juan Medina, y nos dio la impre
sión de que, efectivamente, la mo
ral del equipo está muy alta al con
versar con él.

Estos son los jugadores que se 
alinearán inicialmente en La Sola
na: García, Vicente, Cruza, Chulé, 
Chachi, Kubala, Rufo, Gerardo, 
Paco, Jesús y Chulé. Una duda te
nía el entrenador: saber si iba a 
poder contar con Esteban, al que 
alinearía.

Luto en La Solana
La Solana sigue todavía de luto 

por la terrible muerte de uno de los 
jugadores del equipo de Ciudad 
Real, Ortiz, que a sus veinte años 
fallecía en el terreno de juego por 
un paro cardíaco en un partido de 
pretemporada.

Por tal motivo, La Solana no ju
gó el partido inaugural de Liga en 
Socuéllamos, que se suspendió por 
acuerdo entre las dos directivas. 
Sin duda que el suceso tendrá efec
tos negativos para todo el equipo 
de Ciudad Real, lo que beneficiará 
al Villacañas, que acudirá a la tum
ba del futbolista a depositar unas 
flores. Antes de iniciarse el partido 
se guardará un minuto de silencio, 
que, sin duda, dejará todavía más 
hundidos a los jugadores de La So
lana.

Asland-Fuensalida, 
partido estelar 
de la jomada

El partido más importante de la 
jornada de la Primera Ordinaria 
es, sin duda, el «derby» regional 
que mantendrán esta tarde, a las 
cinco, los equipos del Asland y del 
Fuensalida. Dos conjuntos bien 
distintos en cuanto a trayectoria, 
pero imprevisibles en su comporta
miento esta tarde en el campo.

De un lado, el Asland consiguió 
un empate, que al entrenador le 
pareció corto, frente al CD Avia
ción, con un equipo que en nada se 
parece al del pasado año.

Por el otro lado, el Fuensalida 
debutó en casa, consiguiendo cua
tro goles y encajando dos ante el 
Arenas de San Pedro. De sobra son 
conocidas las aspiraciones fuensa- 
lidanas al ascenso, truncado en las 
dos últimas temporadas. Su planti
lla tiene jugadores de gran calidad 
y su afición siempre se desplaza en 
masa a las visitas que el equipo 
tiene que afrontar.

Quizás este masivo desplaza

miento de aficionados de Fuensali
da es lo que más hace temer a los 
de Villaluenga, además del compe
netrado conjunto que posee. Alfon
so García Gambín ha preparado 
una estrategia de ataque para con
seguir algo positivo desde el primer 
instante. Estos son sus jugadores: 
Miguel Angel, Manolo, David, Del 
campo, Castro, José Manuel, Ro
mán, Leo, Simón y, en el otro pues
to de la punta, permanecían dudas 
entre Javier, Luis y Amador, que 
no se encontraban en buenas con
diciones de salud.

0 Santa Bárbara, 
a repetir victoria frente 
al Ocaña

El Santa Bárbara ya está pen
sando en otros dos puntos para en
grosar su casillero. El comienzo no 
pudo ser mejor y el rival de esta 
tarde es conocido: el Ocaña, que 
perdió ante los del Carlos III el 
partido de ida de la Copa de Afi
cionados. En el mismo campo don
de se consumó la victoria blanquia
zul, en lllescas, comenzará el parti
do. La hora, a las cinco y media de 
la tarde. z -

Pocas novedades ofrecerá eT 
equipo de Gargolla respecto a la 
alineación del encuentro del do
mingo. Sólo se mantiene la baja de 
Ricas, que sufrió un esguince en el 
partido frente al Mora. El jugador 
que le sustituyó entonces, Ceiu, se
rá el que lo haga hoy en el once 
inicial. La alineación será, pues: 
Tante, Vicente, Arturo, Parra, Va
lentín, César, Tocano, Briones, Mi
guel Angel, Guti y Ceju. ,

En cuanto al Ocaña, los ánimos 
no están muy allá. Por un lado, 
tienen fresca la derrota de la Copa 
de Aficionados, aunque su entre
nador, Narciso Díaz Suárez, diga 
que está olvidada. Por otro, el te
ner que volver a jugar como en 
campo contrario, porque no es 10 
mismo jugar en Ocaña que en Ules* 
cas. Por lo menos gueda la satis
facción de que es el ultimo encuen-. 
tro de clausura del campo y que, a 
partir de hoy, los partidos de casa 
se jugarán donde deben jugarse: en 
casa. .

Sin embargo, hoy por hoy, el 
técnico ocañense no las tiene todas 
consigo y con un empate se daría 
por satisfecho.
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U111 Feria 
de Artesanía tendrá 
cinco millones menos 
de presupuesto 
que el año pasado

También el número de 
participantes es un 50 por 
100 menos que en la otra 

edición

Como anticipábamos días atrás 
en nuestro diario, cuando apenas 
faltan quince días para la celebra
ción de la tercera edición de la Fe
ria de Artesanía de Castilla-La 
Mancha los preparativos de la mis
ma no están ni mucho menos ulti
mados, y así aún se desconoce el 
número de artesanos que partici
parán del resto de las provincias de 
la región. No obstante, en la última 
reunión del patronato se concreta
ron aspectos relativos al presu
puesto, fijado en 21 millones de 
pesetas, cinco menos que el año 
anterior, y a la organización del 
gabinete de prensa, que también, 
en contra de lo que ocurriera en 
ediciones anteriores, en esta oca
sión no irá de la mano de un profe
sional del periodismo con dedica
ción exclusiva al tema, sino de un 
colaborador que sólo podrá dedi
carle las tardes.

Por lo que se refiere al número 
de participantes, hasta el dia de 
ayer había registrados nada más 
que 51, todos ellos artesanos de la 
provincia, ya que del resto no ha
bían obtenido contestación. Claro 
está que es preciso también tener 
en cuenta que la capacidad del re
cinto donde se celebra, el histórico 
Hospital de Tavera, ha sido redu
cida por problemas de seguridad. 
Por otro lado, se ha concretado 
también el horario, de nueve de la 
mañana a ocho de la noche, con la 
Eeculiaridad de que las mañanas, 
asta las dos de la tarde, solo po

drán visitar la muestra los profe
sionales que se dediquen a realizar 
operaciones comerciales, y a partir 
de esa hora el público en general.

También como innovación esta
rá el tema compras, ya que dadas 
las quejas que en las dos ediciones 
anteriores suscitó la venta directa 
ahora se ha optado por vender al 
público los festivos, y vísperas, lo 
cual si bien le dará a la muestra 
una imagen más popular, de seguro 
le restará importancia en el aspec
to comercial, que en definitiva es 
su objetivo prioritario.

Los aspectos relativos a la inau
guración sí parecen ultimados, y en 
la misma estarán presentes el tole
dano ministro de Agricultura, José 
Luis García Ferrero; la ministra de 
Cultura, Soledad Becerril, y el ex 
ministro de Administración Terri
torial Rafael Arias Salgado, sin ol
vidar al presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha, Gonzalo Payo Subiza, y demás 
autoridades provinciales. La hora 
será alrededor de las doce de la 
mañana el próximo día ocho de oc
tubre y la muestra se dará por con
cluida el día 17.

Metiéndonos de lleno en el tema 
presupuesto, cabe señalar que ha 
sido, asimismo, recortado, cifrán
dose en 21 millones de pesetas, cin
co menos que en la anterior edi
ción, lo cual puede ser significativo 
del signo descendente que ha to
mado la feria. Debemos apuntar 
Que de momento no se ha recibido 
en los medios de comunicación in
formación alguna de los preparati- 
v°s> y los datos que podemos ofre
cerles han sido conseguidos por se
parado y contactando con varias 
Personas implicadas directa o indi
rectamente en el tema. De tal for- 
ase nos ha comentado que ya ha 

elegido un jefe de gabinete de 
Prensa, el cual, excepto los días de 
celebración de la feria, sólo podrá 
medicarle al tema las "tardes, ya que 
RUr.an^e Ja mañana ha de realizar 
u trabajo habitual en un organis

mo oficial. Por lo tanto, desafortu- 
ai?]ente, en esta parcela la 

uestion ha sido descuidada. A to
o esto hay que añadir la mala ges- 

i?n en materia de publicidad y el 
orrible diseño de los carteles, que 

ya señalábamos en estas mismas 
Paginas el pasado día 23.

Como presidente de la Junta 
de Castilla-La Mancha

Gonzalo Payo tomó posesión 
del cargo con la notable 
ausencia de los socialistas

Gonzalo Payo juró su cargo de presidente de Castilla-La Man
cha ante el Cristo de la Luz

Gonzalo Payo Subiza tomo posesión de la presidencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha ayer por la mañana, juran
do el cargo ante el ministro de Administración Territorial y el 
presidente de las Cortes Regionales, estando presentes en el acto 
personalidades tan relevantes como el cardenal primado, don Mar
celo González Martín, y el capitán general de la Primera Región 
Militar. Asimismo se dio a conocer el nuevo gobierno autónomo, en 
el que aparecen algunas novedades, como la creación de la Conseje
ría de la Presidencia y la absorción de Transporte en el departa
mento de Obras Públicas, como anunciara YA de Toledo la semana 
Ítasada. Se echó en falta la ausencia de los representantes socia- 
istas.

La ceremonia autonómica co
menzó poco después de las doce 
de la mañana. En los pasillos de 
la planta primera del palacio 
Fuensalida podía verse momen
tos antes a representantes del po
der ejecutivo, judicial, religioso y 
militar de la región castellano- 
manchega. El jefe del gabinete 
técnico del presidente leyó el real 
decreto de nombramiento de 
Gonzalo Payo como presidente 
de la Junta, ratificando la deci
sión de las Cortes Constituyen
tes, reunidas el pasado día 15. A 
continuación el señor Payo juró 
por su conciencia y honor cum
plir fielmente sus obligaciones 
como presidente de la región. 
Tras esto se se dio lectura al cese 
de los consejeros de la preautono
mía, 16 en total, agradeciéndoles 
los servicios prestados al ente 
preautonómico. Del mismo mo
do, Victoriano Borreguero dio 
lectura al decreto de la Presiden
cia de la Junta de Comunidades 
con el nombramiento de los nue
vos consejeros —«ministros»— de 
la región. Son estos: Francisco 
Ruiz Risueño, de Presidencia y 
Función Pública; Lamberto Gar
cía Pineda, de Economía y Ha
cienda; Antonio Rodríguez Saiz, 
de Educación y Cultura; Leopol
do Sepúlveda Muñoz, de Agricul
tura; José Luis Cereceda Cabello, 
de Industria y Energía; Daniel 
Gil Chavarría, de Comercio y Tu
rismo; Pedro Menchero Már
quez, de Trabajo y Acción Social; 
Agustín de Grandes Pascual, 
Obras Públicas, Transportes y 
Comunicaciones; Juan José Pre- 
tel Cano, Sanidad y Seguridad 
Social, y Manuel Lozano Muñoz, 
de Administración Territorial e 
Interior.

Los seguidores de las informa
ciones de la Junta podrán obser
var que se han establecido algu
nas novedades tanto en la deno
minación de departamentos co
mo en las personas que los 
ostentan. Se ha creado la conseje
ría de la Presidencia y Función 
Pública, la de Asuntos Económi
cos pasa a denominarse de Eco
nomía y Hacienda, la de Obras 
Públicas y Urbanismo se llama 
de Obras Públicas, Transportes y 
Comunicaciones, desapareciendo 
como departamento autónomo 
Transportes; a Trabajo se le aña
de Acción Social; a Administra
ción Territorial, Interior, y a Sa

nidad, Seguridad Social. Como 
hombres nuevos tenemos al tole
dano Lamberto García Pineda, 
que dejó de ser director provin
cial de Trabajo para presentarse 
a las elecciones por UCD y ha 
sido nombrado ahora «ministro» 
de Economía y Hacienda; Fran
cisco Ruiz Ruiseño, de Albacete, 
y Pedro Menchero, de Ciudad 
Real. El primero y el tercero sus
tituyendo a dos de los tres conse
jeros socialistas cesados.

Palabras del presidente
Tras jurar los consejeros sus 

cargos, Gonzalo Payo pronunció 
unas palabras, señalando prime
ramente que «este momento sig
nifica el reencuentro con toda 
una tradición secular de nuestra 
cultura y de la vida de nuestro 
pueblo». Habló de la profundiza- 
ción de la conciencia regional y 
de la caracterización de la etapa 
del proceso autonómico, basada 
fundamentalmente en una buena 
administración que permita a los 
administrados conocer claramen
te las ventajas de la estructura 
autonómica del Estado. Cuando 
aludió a que «todas las acciones 
que enumeraba en mi programa 
de gobierno son objetivos que ha
brán de lograrse en el tiempo y 
con la decidida y valiosa coopera; 
ción de todos», más de uno pensó 
en la notable ausencia de los so
cialistas, que no reconocen la 
constitución días atrás de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
señalando el señor Payo a conti
nuación que «en estos momentos 
Castilla-La Mancha no sólo nece
sita de unión y trabajo, sino de 
firme voluntad para iniciar un 
decidido paso al frente de cada 
uno de nosotros». Tras los aplau
sos tomó la palabra el ministro 
de Administración Territorial, en 
una intervención que más pare
cía, ante todo, una clase de histo
ria de la Edad Media, con am
plias referencias a Alfonso VI, 
Alfonso VIII, a doña María de 
Padilla y otras efemérides. Se 
mostró esperanzado con el proce
so de descentralización empren
dido en España.

Tras el acto de jura Gonzalo 
Payo almorzó con su nuevo Go
bierno y con las autoridades que 
habían acudido a la histórica to
ma de posesión.

Los padres se encuentran en grave estado

Tres niños de una familia 
de Madridejos, 
muertos en accidente
Se han producido también otros cinco accidentes, dos 
detenciones y un incendio

Tres niños de ocho, seis y dos años de edad, miembros de la misma 
familia, resultaron muertos en un accidente de tráfico ocurrido en la 
localidad toledana de Tembleque. Asimismo, cabe señalar que durante 
el último fin de semana se han producido en las carreteras provinciales 
otros cinco accidentes y en todos ellos ha habido que lamentar desgra
cias personales. Por otra parte, entre los sucesos más significativos 
podemos destacar dos detenciones llevadas a cabo por efectivos de la 
Policía Municipal y un incendio ocurrido en una vivienda de la calle 
Solarejo, en Toledo.

El primero y más grave de los 
accidentes ocurrió a las 17,45 horas 
del sábado en el kilómetro 99,900 
de la carretera nacional IV, situado 
en el término de Tembleque, don
de un turismo marca Renault-4, 
matrícula M-9942-CJ, conducido 
por Miguel Angel Muñoz Ajero, 
chocó frontalmente contra un Ford 
Fiesta, matrícula M-5492-CX, con
ducido por Emiliano Rodríguez 
Avila, de treinta y ocho años. A 
consecuencia del mismo murieron 
prácticamente en el acto los niños 
Emiliano, José Antonio y Begoña 
Rodríguez Losada, de ocho, seis y 
dos años de edad, resultando heri
dos graves sus padres, Emiliano 
Rodríguez y dementa Losada, de 
treinta y dos años.

Por lo que respecta a los ocu
pantes del otro vehículo, también 
resultaron con heridas de grave
dad, siendo identificados como 
María José López Serrano, María 
Jesús López Serrano y Miguel An
gel Muñoz.

Según hemos podido saber de 
fuentes dignas de todo crédito, la 
familia que viajaba en el segundo 
vehículo residía en Madrid, pero 
era natural de Madridejos, donde 
había estado ese día almorzando 
en casa de los abuelos. El lamenta
ble suceso ha conmocionado a la 
localidad toledana.

Ese mismo día se producía otro 
accidente en el kilómetro 100 de la 
carretera nacional 401, situado en 
el término de Orgaz, donde una 
furgoneta marca Mercedes, matrí
cula TO-1314-G, chocó lateralmen
te contra un tractor Barreiros ma
trícula TO-30243-VE, resultando 
dos heridos leves.

El último de los hechos de estas 
características ocurrido el sábado 
se produjo a las 16,25 horas en el 
kilómetro 93 de la carretera nacio
nal 301, situado en el término de 
Corral de Almaguer, donde un ve
hículo marca Talbot, matrícula 
BI-9331-A, conducido por Pedro 
Marina Marina, de veintiocho 
años, chocó contra un turismo 
marca Seat 131, matrícula A-7377- 
B, que se encontraba estacionado 
en el arcén y en su interior había 
dos ocupantes, Victoriano García 
García, que resultó ileso, y María 
del Carmen Chirino, de treinta y 
siete años, herida de carácter leve.

Ya el domingo, el primero de los 
accidentes ocurrió a las 18,10 horas 
en el kilómetro 5 de la carretera 
local 40, situado en el término de 
Talavera de la Reina, donde una 
motocicleta marca Sanólas, matrí
cula M-5635-EW, choco por alcan
ce contra una furgoneta marca 
Mercedes, matrícula M-8562-AK, 
resultando herido leve el conduc
tor de la moto. Posteriormente, a 
las 20,30 horas, se producía una 
colisión múltiple en el kilómetro 
42,300 de la nacional V, situado en 
Valmojado, donde chocaron los ve
hículos Ford, matrícula TO-0243- 
E; Seat 850, matrícula M-694483; 
furgoneta Ebro, matrícula M-3612- 
DK; Renault 12, matrícula 
BA-1541-D, y el Seat 131, matrícu

PARA TOLEDO
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de 50 a 100 m2 

Teléfono 91/6889442 

la M-0808-H. A consecuencia de la 
misma resultaron tres personas he
ridas graves.

Por último cabe señalar dos 
atropellos de similares característi
cas. El primero ocurrido en la loca
lidad de Illescas, donde un vehícu
lo Renault, matrícula 0-1742-V, 
conducido por Cesáreo Fernández 
Grande, atropelló al niño Roberto 
Blanco Ruiz, de siete años, que re
sultó herido leve, y el segundo, en 
el término de Navahermosa, donde 
un turismo marca Seat 124, matrí
cula TO-9320-A, conducido por 
Valeriano Gómez, arrolló al niño 
Jesús Alameda Grande, de siete 
años.

Por otro lado, miembros de la 
Policía Municipal han llevado a ca
bo varias detenciones; la primera 
de ellas en la madrugada del do
mingo en la calle Baleares de esta 
capital, donde los niños V. L. F., S. 
L. E., F. B. R. y M. A. R., de cator
ce, trece, doce y diez años de edad, 
confesaron ser autores del robo de 
dos motocicletas, y la segunda en 
la calle Marqués de Mendigorría, 
donde los jóvenes Joaquín Herrero 
Pantoja, de veintidós años, vecino 
de Manzanares, y José Luis Nom- 
bela Vázquez, de Torrijos, fueron 
sorprendidos portando en el inte
rior de su vehículo un radiocasete 
que había sido robado. Al parecer, 
esta última detención se produjo 
cuando los jóvenes que infundieron 
sospechas intentaron deshacerse 
de un .destonillador que portaban y 
con el que, presumiblemente, ha
bían cometido el robo.

El Cuerpo de Bomberos ha rea
lizado también en este movido fin 
de semana un total de seis servicios 
en la capital, cinco de ellos para 
desastacar varias atarjeas en la 
ronda de Buenavista, avenida de la 
Reconquista, General Villalba, 
puente de la Caba y calle del Tejar, 
y el otro para controlar un incen
dio que se declaró en la vivienda 
número 2 de la calle de Solarejo, 
donde se incendió una sartén, ex
tendiéndose el fuego al resto de la 
cocina.

Se pega un tiro en la cabeza
Por último, dentro de los suce

sos de última hora, cabe señalar la 
detención en la localidad de Villa- 
sequilla de Jesús López Santos, de 
cuarenta y siete años; Manuel Ro
dríguez Ríos, de treinta y tres, y 
Daniel Sánchez Herrera, de treinta 
y dos, todos con domicilio en Ma
drid, como presuntos autores de un 
delito de amenazas graves. En el 
momento de la detención se les 
ocupó una pistola Llama, calibre 
7,75, con cargador y tres cartuchos, 
así como tres talones bancarios por 
valor de dos millones y medio ob
tenidos mediante amenazas. Tam
bién en La Puebla de Montalbán 
se ha encontrado a Manuel Fer
nández, de setenta años, tendido 
en el suelo con una escopeta en la 
mano y la cabeza destrozada. Al 
parecer, se trata de un suicidio.

USTED PUEDE 
TRABAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales tncotan- 

do jsea hombre o mujer!
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis.
Visítenos, Bajada Pozo Amargo, 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa, 36. Teléfono 816 288.
Talavera de la Reina
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José María de Fata, presidente de la Federación de Empresarios de Talavera

«Pediremos el voto libre y en conciencia 
a nuestros empresarios»

Como informábamos en nuestra edición del do
mingo, las jornadas de información organizadas por 
la Federación de Empresarios de Talavera, en las 
que participarán importantes personalidades políti
cas para explicar los programas económicos de sus 
organizaciones, se cerraran el día 5 de octubre, con

Como también dábamos cuen
ta, el programa de actos fue pre
sentado a los medios de informa
ción en rueda de prensa dada por 
el presidente, vicepresidente y 
secretario de la Federación de 
Empresarios, quienes quisieron 
dejar bien claro que, aunque a las 
charlas están invitados expresa
mente los asociados, las puertas 
de la Federación estarán abiertas 
a todos aquellos interesados en el 
tema.

Los actos tendrán lugar los 
días 29 y 30 de septiembre y el 1, 
4 y 5 de octubre en los locales de 
la Federación de Empresarios, a 
partir de las 8,15 de la tarde. 
Tras la exposición de los invita
dos, se mantendrán en todos los 
casos coloquios entre los asisten
tes.

El presidente de la Federación 
de Empresarios de Talavera, José 
María de Fata Manterola, explicó 
que, dentro de la actuación del 
organismo al que representa, no 
se hará campaña en favor de uno 
u otro partido político; «dejare
mos en libertad a nuestros aso
ciados para que voten en con
ciencia y libremente», finalizó so
bre este punto José María de Fa
ta.

Sobre cómo habían recibido 
los partidos la invitación remiti
da por la Federación, afirmaron 
los responsables de la misma que 
la respuesta había sido rapidísi
ma, y a través de la misma agra
decían que se les diera esa opor
tunidad de presentar sus progra
mas económicos ante los empre
sarios. Observando la lista de 
participantes, podría pensarse a 
primera vista que el principal in-

terés de los partidos estribará en 
considerar los actos como una 
forma más de llevar adelante la 
campaña electoral, sin embargo, 
los responsables de la Federación 
hicieron extensibles sus deseos 
de que la cosa sea más profunda 
y afirmaron que los programas 
serán estudiados detallada y con
cienzudamente y sus conclusio
nes remitidas a los asociados, ya 
que «nunca sabemos si los pro
gramas electorales son exactos y 
hay siempre que esperar los re
sultados prácticos». «Sólo preten
demos —dijo Fata Manterola— 
prestar un servicio a nuestros 
empresarios, recabando el pro
grama económico de cada parti
do, y pensamos en principio que 
cada uno de ellos va a poner en 
práctica su programa.»

El empresario no teme un 
gobierno socialista, pero lo ve 
con recelo

Sobre la posibilidad de que el 
PSOE gane las elecciones y la im
portancia que ello podría tener 
para la pequeña y mediana em
presa, el presidente de la Federa
ción apuntó que «el empresario 
no teme un gobierno socialista, 
tan sólo lo ve con recelo, sin lle
gar a temerlo, ya que en un régi
men como el actual, la alternan
cia en el Gobierno es lógica y la 
moderación parece primar en ca
da uno de los programas».

Para los representantes de la 
Federación de Empresarios de 
Talavera es muy preocupante 
que hasta ahora la pequeña y me
diana empresa haya sido «la gran 
Cenicienta» de la economía espa-

la participación de los representantes de Alianza 
Popular. En nombre de este partido intervendrán el 
primer candidato al Congreso por Toledo, Arturo 
García Tizón, el responsable a nivel nacional de la 
política económica del partido, Abel Matutes, y el 
vicepresidente de AP, Fernando Suárez González.

ñola. Concretamente, se refirie
ron a la crisis de las pequeñas y 
medianas empresas talaveranas, 
que se han movido sobre todo a 
niveles de la construcción, de la 
agricultura y de la ganadería y 
que están teniendo que soportar 
los altos costos de la Seguridad 
Social, las altas cargas financie
ras y la falta de créditos asequi
bles. La problemática es larga, 
según nuestros interlocutores, y 
«aunque no se ven perspectivas 
de mejoramiento siempre se ha 
dejado una puerta abierta a la 
esperanza».

Al parecer, UNIPYME pre
sentó a los cinco partidos mayori- 
tarios una serie ae puntos y pre
guntas, a los que solo queda por 
contestar el CDS. Esta ha sido 
una primera toma de contacto de 
la pequeña y mediana empresa 
con los partidos políticos. Las fu
turas relaciones con el partido 
vencedor, según los representan
tes de buena parte del empresa- 
riado talaverano, «estamos dis
puestos a que sean de colabora
ción, pero no se va a votar a nin
gún grupo político que intente 
hundir a la empresa».

Finalmente, ios miembros de 
la Federación de Empresarios 
manifestaron que las empresas se 
están manteniendo en la actuali
dad de cara al futuro, ya que si 
fuera por el presente tan oscuro, 
tendrían que cerrar. Las perspec
tivas económicas positivasTas ba
san en un futuro de tranquilidad 
fiscal al inversor, de mejora en 
las relaciones laborales, de crédi
tos efectivos y no tan caros y, 
sobre todo, de gobiernos eficaces.

El periodista Arturo del Villar, 
primer premio del Rafael Morales

Rafael Morales asistió a la entrega de los premios de poesía a fog 
. que da nombre

«Serán los ídolos de la belleza», de Arturo del Villar, fue el libro de 
poemas ganador del certamen de poesía Rafael Morales, cuyo fallo fue 
dado a conocer el pasado sábado en un conocido restaurante talavera
no. El accésit fue para María del Carmen Díaz-Alejo, de Guadalajara 
que presentó «El clamor sin perfiles de las aguas». ’

El premio de poesía Rafael Mo
rales, que ha entrado ya en su sép
tima edición, fue instituido por la 
antigua corporación municipal, 
concretamente por el entonces 
concejal de Cultura José María de 
Fata, por cuya propuesta se hizo 
hijo adoptivo de Talavera a Rafael 
Morales, y durante estos años ha 
pasado por diversas vicisitudes, 
entre las que cabría destacar la 
pugna mantenida entre algunos 
sectores culturales y políticos sobre 
la catalogación del premio como lo
cal, nacional o internacional.

El ganador del certamen, Arturo 
del Villar, es, como él mismo dice, 
periodista de profesión y literato 
de afición. Tiene siete libros publi
cados, de los que destaca «Retrato

(retocado) del poeta adolescente y 
de sus mitos», 1971. Cuenta en su 
haber con una novela, «El sonido 
redondo del tiempo», y varios ensa
yos sobre literatura y arte, y es 
especialista en Juan Ramón Jimé
nez y Gerardo Diego. Es premio 
nacional Gabriel y Galán y fundó 
la editorial Los Libros de Fausto.

Por su aparte, María del Car
men Casala Díaz-Alejo es funcio
naría del Estado. Ha realizado va
rias publicaciones esporádicas y 
entre sus obras destaca la publica
da en el 81 «Las aristas del silen
cio», y el libro inédito «Con mi sole
dad a cuestas». Ha obtenido el ac
césit del certamen de poesía Rafael 
Morales con su obra «El clamor sin 
perfiles de las aguas».

JUNTA ELECTORAL DE ZONA 
DE 

TORRIJOS
Por el presente se anuncia que la Junta electoral de zona de Torrijos 

celebrará sesión pública el día cuatro de octubre de mil novecientos ochenta 
y dos, a las 10 horas, en el local designado para reuniones de la misma, 
Juzgado de Primera Instancia de Torrijos, avenida del Pilar, s/n, Torrijos, para 
la formación de las mesas electorales que han de ejercer sus funciones en las 
elecciones generales para el Congreso de Diputados y el Senado, a celebrar 
el día 28 del mes de octubre de 1982.

Lo que se hace saber para el conocimiento general dado el carácter de 
pública de la sesión conforme al articulo 26 del real decreto-ley 20-1977, de 
18 de marzo, sobre normas electorales.

Y para que conste su exposición en diario de la provincia de Toledo se 
expide el presente en Torrijos, a veinte de septiembre de mil novecientos 
ochenta y dos.

JUNTA ELECTORAL DE ZONA
DE

TALAVERA DE LA REINA
(Toledo)

EDICTO
DON VALERO LOPEZ-CANTI Y FELEZ, presidente de la Junta electoral 

de zona de Talavera de la Reina.

Por el presente hace saber que por esta Junta se ha acordado señalar 
sesión pública para el próximo día 1 de octubre, y hora de las 11 de su 
mañana, en la sala audiencia del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción 
de la ciudad, plaza Padre Juan de Mariana, 1, a fin de proceder a la 
designación, por sorteo, de los presidentes y adjuntos, así como los corres
pondientes suplentes de las mesas electorales de los distintos pueblos de la 
demarcación, durante el año próximo y elecciones generales convocadas.

Dado en Talavera de la Reina, a 15 de septiembre de 1982.

JUNTA ELECTORAL DE ZONA 
DE

ORGAZ
EDICTO

DON JESUS-MARIA CALDERON GONZALEZ, presidente de la Junta 
electoral de zona de Orgaz.

HAGO SABER: Que esta Junta electoral de zona Orgaz, en cumplimiento 
de lo establecido en el artículo 26 del real decreto-ley 20/1977, de 18 de 
marzo, sobre normas electorales se reunirá en sesión pública el próximo día 
treinta de septiembre, a las 12 horas, a fin de llevar a cabo la formación de 
mesas electorales.

Y para su publicación en el «Boletín Oficial de la Provincia», así como en 
los diarios de la misma, se expide el presente.

Dado en Orgaz a 15 de septiembre de 1982.— El secretario.

JUNTA ELECTORAL DE ZONA 
DE

OCAÑA
EDICTO

DON JOSE MARIA VAZQUEZ HONRUBIA, presidente de la Junta electo
ral de zona de Ocaña (Toledo).

HAGO SABER: Que por tenerlo así acordado en decreto de 23 de septiem
bre de 1982, el próximo día 30 de los corrientes, a las 17 horas, tendrá lugar 
en la sala de audiencia del Juzgado de Primera Instancia de Ocaña, sito en 
el n.° 11 de su plaza Mayor, sesión pública de la Junta electoral de zona para 
designar a los electores que han de formar parte de las mesas electorales de 
cada sección conforme a lo dispuesto en el artículo 26, 1.° del real decreto 
ley n.° 20/1977, de 18 de marzo.

Lo que hago saber para el público conocimiento y efectos oportunos.
Dado en Ocaña a 23 de septiembre de 1982.— El presidente.
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_ Corral de Almaguer— 
Creada un aula de 
educación especial 
en el colegio 
Virgen de la Muela
CORRAL de almaguer 
Carlos Martín-Fuertes

Como en el resto de los centros 
de la provincia, el curso o, mejor 
dicho, las clases comenzaron el día 
16 en la Educación General Básica. 
El más del millar de alumnos, en
tre el colegio público y los privados 
que hay en el pueblo, han comen
zado a ir de nuevo a sus aulas con 
sus carteras repletas de libros. Es 
de notar el ligero descenso de la 
población escolar, ya que la natali
dad ha descendido considerable
mente en nuestros pueblos.

Los alumnos de BUP y FP co
menzarán a primeros de octubre 
sus clases. Los primeros, en su ma
yoría irán a parar al instituto na
cional Infante Don Fadrique, de 
Quintanar de la Orden. Los alum
nos de FP lo harán en el centro 
sección que hay aquí y que depen
de a su vez de Quintanar. En este 
centro se imparten las ramas de 
automoción y administrativo. De 
momento, a pesar del informe fa
vorable elevado por la Dirección 
Provincial de Educación al Minis
terio, no se sabe nada sobre la 
construcción anhelada del institu
to.

Es de esperar que, al igual que 
en años anteriores desde que se es
tableció la educación permanente 
de adultos, se establezca para el 
presente curso este nivel y se nom
bren los profesores necesarios. Por 
otro lado, y continuando con el te
ma educativo, hay que decir que en 
el colegio publico de Nuestra Seño
ra de la Muela se ha recibido una 
notificación escrita en la que se co
munica que ha sido creada una cla
se o aula de educación especial. El 
mobiliario, aula y otras 
necesidades se harán con cargo al 
colegio citado. La noticia ha caído 
bien en los medios educativos, ya 
que este tipo de neseñanza se con
sidera necesaria en los tiempos ac
tuales.

Los próximos días

Las cepas toledanas darán más 
de seiscientos millones de kilos de uva

En total se pagarán más de un millón de jornales, que oscilarán entre las 1.400 y las 1.700 pesetas diarias

Durante las próximas semanas 
en nuestras tierras toledanas se 
van a recolectar cerca de seis
cientas cincuenta mil toneladas 
de uvas. Aproximadamente el 25 
por 100 mas que el año anterior, 
con lo que se puede catalogar la 
cosecha vitícola como aceptable, 
dentro de las cifras que todos los 
años por estas fechas se barajan 
ante la recogida de la uva, uno de 
los cultivos puntales de nuestra 
economía provincial.

El director provincial de Agri
cultura, Jaime Vegas, nos hacía 
una valoración de la recolección 
de la uva, una campaña que en 
algunos lugares ya habrá comen
zado y en otros estará a punto de 
iniciarse. El mismo nos decía que 
este año la cantidad a recoger se
ría entre las 650.000 ó 675.000 
toneladas de uvas, lo que repre
senta un notable incremento res
pecto al año anterior, aproxima
damente el 25 por 100. Con estas 
cifras se puede afirmar que la co
secha va a ser aceptable y se ins
cribe dentro de lo normal en 
nuestras tierras, después de la 
del año pasado en la que el volu
men descendió considerablemen
te. De todas formas este año no 
se va a conseguir el gran récord 
que se estableció durante el año 
1979, en el que se ascendió hasta 
757.639 toneladas. Sin embargo 
esta cifra fue algo anormal en 
nuestras cosechas, pues el año 
anterior, es decir, el 78, la canti
dad solamente pudo superar las 
500.000 toneladas.

Haciendo un pequeño análisis 
de estas cifras, podemos apraea- 
preciar que a pesar de la sequía 
existente, la vid ha sido uno de 
los cultivos que menos se ha re
sentido de sus efectos, pues, aun
que este año tampoco ha sido

En los próximos días los campos se llenarán de trabajadores en 
busca de los preciados racimos de uvas

muy rico en aguas, las cifras de 
aumento en la cosecha son una 
esperanza para los agricultores.

A este respecto, Jaime Vegas 
nos decía que las últimas lluvias 
caídas durante el fin de semana, 
quizá retrasen en algo las labores 
de recolección, pero que si el 
buen tiempo continúa, las lluvias 
caídas recientemente van a supo
ner un buen empujón para la co
secha que ya está en puertas.

Un detalle del que nunca nos 
podemos olvidar a la hora de ha

blar de la recolección de la uva, 
es de la calidad del fruto que se 
espera recoger. Un representante 
de Jóvenes Agricultores, nos de
cía que al haber sido un año de 
pocas lluvias, las uvas estaban 
muy sanas y en principio presen
tan una mejor calidad a las de 
otros años, aunque lógicamente 
hasta que no se comience a ven
dimiar y a tomar la graduación 
de la uva, no se podrá decir con 
exactitud cómo viene.

Otro de los aspectos importan

tes de esta cosecha es que se es
pera que se van a repartir más de 
un millón de jornales, lo que va a 
suponer una importante canti
dad de dinero, para los trabaja
dores eventuales que se dedican a 
estas faenas agrícolas. A este res
pecto tenemos que señalar que 
los sueldos que van a recibir han 
sido fijados este año en el conve
nio colectivo del campo, firmado 
en nuestra provincia. Para la zo
na A de nuestra provincia, que 
integra a la gran mayoría de los 
pueblos enmarcados en La Man
cha, el jornal diario del vendi
miador en jornada semanal de 
cincuenta y seis horas es de 1.714 
pesetas, mientras que en la zona 
B, o resto de la provincia, el sala
rio es de 1.410 pesetas.

Una vez que hemos hablado de 
la cantidad de uva que se espera 
recoger, los salarios que se van a 
pagar y la calidad de la misma, 
no podemos olvidarnos de los 
precios que, se piensan pagar por 
la uva. Según el precio fijado por 
el Consejo de Ministros y que se 
publicó el pasado día 1 de sep
tiembre, los precios fijados son 
los siguientes: uvas de 10 grados 
baumé, 8,62 pesetas; 10,5 grados, 
9,13 pesetas; 11 grados, 9,70 pe
setas, y 11,50 grados, 10,27 pese
tas. Sobre este particular Jaime 
Vegas nos decía que, aunque es
tos precios ya se han publicado, 
en los próximos días se espera 
que aparezcan otras normas com
plementarias para regular la pre
sente campaña. Igualmente tene
mos que reseñar que, aunque 
aquí hemos citado los precios pa
ra las graduaciones entre 10 y 11 
grados, hay muchas más, pero 
hemos elegido éstas porque son 
las más corrientes en nuestra 
provincia.

O UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

HABLARAN: 

Rafael Arias Salgado 
José Luis García Ferrero

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 28 de septiembre: A las 9 de la noche, en el restaurante El 

Chuletero, de Orgaz.
Día 29 de septiembre: A las 9 de la noche, en el cine Rivera, de 

Navahermosa.
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Se invertirán 13 millones 
en mejoras deportivas 
en Madridejos

La Diputación Provincial ha anunciado la contratación directa de 
la ejecución de las obras de construcción de una piscina polivalente y 
de enseñanza, pista polideportiva, vestuarios v cerramiento de piscina 
en la localidad de Madridejos. Todo ello por el importe de 13 millones, 
previo concurso, sin sujeción alguna a formalidades legales, con arre
glo a las condiciones que ha señalado la Diputación en el pliego de 
condiciones y proyecto, que se encuentran en la Secretaría de esta 
Corporación, negociado de Contratación, a disposición de los interesa
dos.

Instalación eléctrica en Cazalegas
La Dirección Provincial en Toledo del Ministerio de Industria y 

Energía ha sometido a información pública la petición de instalación 
de un centro de transformación en la urbanización Serranillos Playa, 
número 10, en el término municipal de Cazalegas. La finalidad de la 
instalación es atender el consumo de energía eléctrica en la red de 
distribución de la energía en baja tensión. La procedencia de los 
materiales habrá de ser nacional y el presupuesto a emplear se ha 
fijado en la cantidad de 693.230 pesetas.
Noblejas

El padrón de arbitrios, derechos y tasas municipales correspondien
te al ejercicio de 1982 ha sido aprobado por la Corporación municipal 
de la localidad de Noblejas. Durante los próximos días este padrón 
estará expuesto al público para que los interesados puedan elevar las 
reclamaciones correspondientes.

—Ocaña——---------------------------------------- -—

Los centros penitenciarios 
festejaron a su Patrona

Illescas ___ ______________________________________________

La fiesta en honor de los jubilados 
resultó un éxito
ILLESCAS
Wenceslao Pérez Gómez

Dentro de los actos que viene 
organizando por diversos pue
blos de la provincia la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo, 
con motivo del LVIII Día Uni
versal del Ahorro, se ha celebra
do en esta villa un homenaje a 
los jubilados, que ha tenido como 
escenario la discoteca Matrix.

El acto, al que asistieron cerca

de cuatrocientas cincuenta per
sonas, se inició con unas palabras 
de salutación, pronunciadas por 
el delegado de la citada entidad 
de ahorro en Illescas, Jesáús Mo
reno Martín, para después pre
senciar las actuaciones artísticas 
del cuadro flamenco Las Cambo- 
rias y del humorista Tony Anto
nio, que hicieron las delicias de 
todos los asistentes, siendo pre
miados estos artistas con largas

ovaciones. El homenaje fue nre 
sidido por las autoridades locales 
de Illescas, así como por los con 
sejeros de la Caja de Ahorro Pr0. 
vincial de Toledo Cándido Pal0" 
mino Infante y Miguel Fernán
dez Nieto. Estos actos 
conmemorativos, organizados 
por la citada entidad, se celebra
rán en otras localidades de la 
provincia hasta el próximo 21 
octubre.

 Yuncos__________________________________________________

Un jubilado hizo huir a los ladrones
YUNCOS
María Teresa López

Esteban Gómez, jubilado y ve
cino de la calle de Las Eras, con
siguió hacer huir a unos ladrones 
que intentaban penetrar en su 
domicilio durante la noche del 
viernes. El suceso se produjo 
cuando los ladrones emprendie
ron la huida al ver llegar al men
cionado jubilado.

Esteban Gómez estaba viendo

la televisión en casa de una hija 
suya que vive dos casas más allá 
de su domicilio. Su esposa le pi
dió unas gotas para la nariz y el 
mencionado señor se acercó a su 
casa para recogerlas. Cuando es
taba llegando vio cómo dos mo
tos arrancaban, cosa que no le 
extrañó.

Al intentar introducir la llave 
en la cerradura para abrir la 
puerta vio que no podía hacerlo, 
por lo que volvió a casa de su hija

para solicitar ayuda de su yerno 
Este fue quien se dio cuenta de 
que la cerradura había sido for
zada y la puerta estaba abierta 
Una vecina aseguró haber visto 
un coche marca Mini paseando 
por la calle, razón por la que hizo 
salir de la casa a su marido para 
cerciorarse de que los individuos 
del mismo no estaban robando 
algún coche, pues a esta vecina 
ya es la segunda vez que le han 
hecho algo en su vehículo.

OCANA
Francisco Maganto

Se ha celebrado en los dos esta
blecimientos penitenciarios de esta 
localidad, Ocaña 1 y Ocaña 2, la 
fiesta patronal de Nuestra Señora 
de la Merced. Em ambos casos ce
lebró la misa el párroco arcipreste 
de España, que en su predicacón 
explicó el significado de la fiesta. 
Asistieron a ésta el inspector de la 
Dirección General da Madrid, Fer

nando López López; los directores 
de los demás centros, Gabino Cas
tilla y Julián García, y autoridades 
locales, representaciones y un buen 
número de internos. Por la mañana 
y por la tarde, en los demás centros 
citados se celebraron sesiones de 
cine, competiciones deportivas y 
festivales de música «rock», con in
tervención de los grupos musicales 
de Madrid Mazo y Chichos, sir
viéndose después una comida ex
traordinaria.

Aparece el número 4 de «El Papa en Toledo»
Como ya viene siendo habi

tual, durante el pasado domingo 
se repartieron en todas las igle
sias toledanas ejemplares del bo
letín elaborado por el Arzobispa
do de Toledo con motivo de la 
venida a nuestra ciudad de Juan 
Pablo II. En el mismo se recogen 
diversas intervenciones del Papa 

ante los obispos españoles, abor
dando los más diversos temas.

Igualmente con el número ,4 de 
«El Papa en Toledo» se inicia la 
publicación de una historia de los 
santos de la Iglesia de Toledo; en 
esta primera entrega se habla so
bre Santa Beatriz de Silva. En el 

mencionado periódico se conti
núa con la publicación de la bio
grafía de Juan Pablo II. En esta 
ocasión las notas sobre su vida 
van desde su vocación de actor 
hasta el comienzo de sus estudios 
en un seminario clandestino du
rante la segunda guerra mundial.

provincial toledana_____
----- Toledo, hoy-------
A LAS 11,00: ,
• Seminario Mayor.— Misa del Espí
ritu Santo, celebrada por el cardenal 
primado.
A LAS 12,30:
• Seminario Mayor.— Sección inau
gural del curso académico: «La espi
ritualidad mariana, sus etapas y ni
veles», por Jaime Colomina Torner. 
A LAS 19,00:
• Palacio de Benacazón.— Inaugura
ción de la exposición de fotografías.
EXPOSICIONES
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia, 1.)— Museo 
conventual. Laborables, de 11 a 
13,30 y de 16 a 19 horas.
PANTOJA
A LAS 17,00:
• Plaza de toros.— Festival taurino. 
A LAS 21,00:
• Discoteca Luvi.— Baile popular.
MORA
A LAS 20,00:
• Teatro Principal.— Actuación del 
Ballet Clásico Contemporáneo de 
Luis Ruffo. Entrada libre.

------ El tiempo---------
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO
Temperaturas: máxima, 21 gra

dos a las 15 horas; mínima, 6 grados 
a las 7,30; a las 14 horas, 18,3 gra
dos. Humedad relativa del aire: 53 
por 100. Presión atmosférica: 722,2 
milímetros. Durante el día el cielo 
estuvo despejado por la mañana, au
mentando gradualmente la nubosi
dad hasta cubrirse por la tarde; el 
viento fue flojo de dirección varia
ble.

Datos astronómicos par hoy: El 
Sol sale a las 7,09 horas; se pone a 
las 19,04. Duración del crepúsculo: 
27 minutos. La Luna sale a las 
17,07; se pone a las 2,22. Fase lunar: 
entre luna llena y cuarto creciente.

___ Toledo, ayer____
28 de septiembre de 1846: 
Protesta de unos artistas ante 
el transparente de la catedral.
Fue muy notable esta reu

nión en Toledo de Francisco 
Javier Parcerisa, Quadrado y el 
poeta Pablo Piferrer.

Venían a terminar la obra ti
tulada «Recuerdos y bellezas de 
España», en el tomo dedicado a 
Toledo.

Parcerisa era un modesto ofi
cial del arte de la seda en Bar
celona y terminó por ser el me
jor artista de la época para el 
grabado.

En su libro sobre Cataluña 
recibió felicitaciones del gran 
maestro de Menéndez Pelayo, 
el insigne Manuel Milá y Fon- 
tanals.

El 28 de septiembre de 1846 
—en pleno triunfo del romanti
cismo— escriben estas duras 
palabras sobre el transparente 
de la catedral: «Su pudiera ani
marse el primoroso retablo gó
tico de la capilla mayor, detrás 
del cual se instaló la obra de 
Narciso Tomé, sentiría igual re
pugnancia a la de un viviente 
enlazadopor la espalda con un 
fétido cadáver.»

La obra de Parcerisa sobre 
Toledo se publicó en 1853.

Clemente FALENCIA

Cartelera_
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 
212442).—A las 7 y 9,30: «Megafor- 
ce». Todos los públicos.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).—A las 6, 8,15 y 
10,30: «Rocky III», de Sylvester Sta- 
llone. Mayores de 14 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 5,30, 8 y 
10,30: «El señor de los anillos». Di
bujos animados. Todos los públicos.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).—A las 6 y 8: «La 
séptima mujer», de Franco Prosperi. 
Mayores de 18 años.

—Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer
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Nacimientos.__
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Juan Ignacio, hijo 

de Manuel de Dios y María Josefa 
Alonso; María de las Mercedes, hija 
de Agustín Saelices y Dolores Col
menar; Francisco, hijo de Francisco 
Ocaña y Rosario Mateo; Cristina, hi
ja de Salustiano Bravo y María Est- 
her Cámbelo; Jaime, hijo de Emilio 
Torresano y Benita Argelina; María 
del Sagrario, hija de Gregorio Ro
dríguez y María Rosa Potenciano; 
Miguel Alberto, hijo de Luis Sáez- 
Bravo y Eulalia Palomino; Angel, 
hijo de Antonio Vela y Ambrosia 
López; María, hija de Juan Manuel 
Sáez y Juliana Martínez; Adolfo, hi
jo de Adolfo Vega y María del Mar 
Matamata; David, hijo de Manuel 
Sánchez y Concepción Gómez; José 
Ramón, hijo de Ramón Guerrero y 
Granada Garrido; Raúl, hijo de An
gel Antonio Flores y María del Car
men Camuñas; Rubén, hijo de Juan 
Antonio López y María José Sán
chez; José Leónide, hijo de Victorio 
Guerrero y Concepción Alberca; Mi
guel Angel, hijo de Miguel Angel 
Fernández y Aurelia Adela Silván; 
Juan José, hijo de José Murillo y 
Esperanza Carrillo; Daniel, hijo de 
Reyes Fernández y María del Sagra
rio López; Carlos, hijo de Manuel 
Ruiz Dorado y Angela María Catali
na Jiménez; María de los Angeles, 
hija de Alejandro Martínez-Santos y 
Tomasa Ortega; Iván, hijo de Carlos 
Leira y María Luisa Correas.

Matrimonios: Gregorio Rodríguez 
Laín y María Esperanza Nogales 
Ezquerra; José María Nogales Gon
zález y Ana María Monroy Escalo
na; Valentín Martín-Forero Calvo y 
Lourdes Carbajo García; José Igna
cio de la Peña Simón y Christine 
Helen Bull.

Defunciones: Juan José García 
García, de 69 años; Deogracias Bien
venido Martín González, de 82; Six
to Sánchez Saavedra, de 77, y Eus
taquio Antonio Ortega Fragua, de

-------Farmacias------
TOLEDO

Viuda de Segundo de Echevarría. 
Hombre de Palo, 23 (hasta las diez).

(Marina Kress Voltz. Calle Brive, 
4 (toda la noche).
(TALAVERA

María del Carmen Jiménez. San
ta Teresa, 78. Teléfono 800530 (has
ta las diez).

Dionisio Fernández Lahera. Ave
nida del Príncipe, 23. Teléfono 
8075Q¡8 (toda la noche),. ■

__Horarios__  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

—Teléfonos útiles___
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22.14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. z
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

_____________ Horario^ de trenes _______ —■
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 ty.

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11#
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), (A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (Ah

. . 17(65 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,0b
* i (A), 21,00 (A). (A), 20,36 (P), 22,00 (A).

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Horario----- -
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.,

—Iglesia de Santo Tome.- 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y
de 15,30 a 18. • _

—Museo de Santa Cruz.— 1* 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 1&
—Mezquita del Cristo de w 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho." 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palac» 

de Fuensalida.— De 10,30 a ” 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contenip0' 
raneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios I 
Cultura Visigótica.— De 10 a 1* 
y de 15,30 a 18,30.



28-1X4982 deportes toledo

El Talavera desaprovechó 
sus oportunidades y el Calvo Sotelo 
no perdonó (2-0)
PUERTOLLANO. Pedro A. Rosado, enviado especial

Campo de deportes Enpetrol, del Puertollano. Más 
de media entrada, con alrededor de 3.000 espectadores 
en las gradas. Tarde nublada y fresca.

RESULTADO: Calvo Sotelo, 2; Talavera CF, 0.
CALVO SOTELO: Gerardo (1), Estévez (1), Rueda (2), 

Pedrito (1), Chema (2), Nani (3), Merlo (1), Nuevo (1), 
Camacho (2), Nadal (2) y Alcaide (1). En el minuto 23 
del segundo tiempo Jaime (1) sustituyó a Camacho y en 
el 43 Maxi a Nadal.

TALAVERA: Aguiar (1), Juan (1), Manolín (2), Igle
sias (3), Benito (1), Quique (2), Bernabéu (1), Cecilio (1), 
Anero (2), Quiñi (2) y Ayúcar (1). En el minuto 61 Conde 
(1) suplió a Cecilio y en el 68 Martínez (—) a Bernabéu.

ARBITRO: Señor Flores Muñoz, del colegio andaluz. 
Bien en líneas generales, la verdad es que casi ni se le

Durante cincuenta y seis minu
tos, el pasado domingo en Puerto- 
llano, el Talavera fue el mejor 
equipo sobre el campo, pese a lo 
cual tuvo que conformarse al final 
con la derrota por dos a cero en 
favor del Calvo Sotelo, que hasta el 
domingo era colista y no había 
conseguido ganar ni un partido. 
Los delanteros blanquiazules vol
vieron a dar muestras de su escasa 
puntería y, pudiéndose ir a los ves
tuarios en el descanso con un par 
de goles de ventaja, el marcador no 
se movió y posibilitó lo que a la 
postre fue la reacción local y al 
final la victoria de los de Puertolla
no. Como al final del encuentro

nos decían algunos jugadores blan
quiazules, en esta categoría no se 
puede perdonar: si se tienen tres 
oportunidades hay que aprovechar 
al menos una, y si no, luego, ya no 
hay nada que hacer. Y eso fue lo 
que ocurrió, que en la continuación 
no hubo nada que hacer. Todo el 
segundo tiempo fue de un continuo 
dominio «calvosotelista»; llegaron 
los goles y con ellos el mejor juego 
local. Las «estrellas» talaveranas 
del primer tiempo se fueron apa
gando poco a poco y al final ya sólo 
hubo un equipo sobre el campo. De 
todas formas, conforme las ocasio
nes de que a lo largo del partido 
disfrutaron ambos conjuntos, el re-

notó. Mostró tarjetas amarillas a Jaime, Manolín y 
Anero, a los dos primeros por sendas entradas violentas 
sobre Martínez y Alcaide y al último por protestar. 
Cometió pocos errores: uno, el no mostrar tarjetas a 
Manolín y Nadal cuando en el minuto 44 del primer 
tiempo se enzarzaron a golpes ante sus propias narices; 
otro, consentir el segundo gol del Calvo Sotelo después 
de una clara falta.

GOLES: 1-0. En el minuto 11 del segundo tiempo tiro 
lejano de Nani y rebote afortunado en la cabeza de 
Nadal, que cambia la trayectoria del esférico y sor
prende a Aguiar, cogiéndolo a contrapié.

2-0. En el minuto 21, en el centro del campo, Berna
béu es objeto de falta por parte de Nuevo, el árbitro 
deja seguir el juego, el balón llega a Camacho, que se 
deshace del mareaje de Juan y marca ante la salida de 
Aguiar.

sultado más justo hubiera sido de 
empate o victoria mínima local, pe
ro el dos a cero ya no hay quien lo 
mueva.

Comenzó el partido con marea
jes férreos por parte de los hom
bres de Carlos Martínez, en espe
cial sobre las figuras locales. Anero 
sobre Nuevo, Manolín con Nadal y 
Benito con Camacho. El Talavera 
ponía en práctica un 4-4-2 muy fle
xible, que en ataque se convertía 
en 3-3-4 y en defensa en 5-4-1, co
mo si de un acordeón el equipo 
blanquiazul se tratara. Conde se 
había quedado en la caseta y Ber
nabéu y Cecilio eran los encarga
dos de crear el juego en la zona

El central blanquiazul Iglesias fue el mejor de su equipo.

VI trofeo Ciudad de Talavera

Rodríguez Aransai,
En la mañana del pasado domingo, día 26, con un 

claro temor a la lluvia, se pudo clausurar el torneo 
con las dos finales previstas: la individual y la de 
dobles. Ya en la víspera, el sábado, ante la gran 
cantidad de agua que cayó sobre nuestra ciudad, el 
comité organizador del torneo tuvo que trasladar el 
escenario de las semifinales a la pista cubierta del 
polideportivo municipal La Alameda, donde algún 
jugador acusó el cambio de pista, ya que de pistas 
lentas como son las del polideportivo municipal El 
Prado se pasó a la muy rápida de La Alameda.

Masiva asistencia de púolico en las finales del 
domingo, llenando por completo la grada de la pista 
central, batiéndose en esta ocasión el récord de 
espectadores, ya que año tras año el deporte del 
tenis va calando hondamente entre los habitantes 
de la ciudad.

Gran triunfo en la final del joven jugador madri
leño Juan Antonio Rodríguez Áransai sobre el fran
cés Grandjean en sólo dos «sets», por 6-2, 6-4, en 
una final muy bien jugada por Rodríguez, con un 
excelente servicio y sobre todo pasando la bola con 
gran precisión cuando su contrario subía a la red; su 
juego es tranquilo, no alterando para nada su ritmo, 
con una confianza en sus posibilidades que le han 
llevado con toda justicia a conseguir este trofeo, que 
le sirve para acumular bastantes puntos en la clasi
ficación del circuito internacional de ATP.

El público asistente premió su triunfo con una 
gran ovación, que se sumaba al derrotado Grand
jean, excelente deportista, que en una fase del par
tido también se hizo acreedor a otra igual por su 
gesto al conceder dos bolas más con su servicio en 
un saque que un juez de línea le dio por bueno 
cuando él vio que se marchó fuera de la línea de 
saque.

A continuación se procedió a jugar la final de 
dobles con dos parejas extranjeras en la pista: el 
surafricano Venter con el americano Bondurant 
frente a los australianos Harnett y Schneider. Boni
to encuentro el que brindaron estos jugadores, con 
preciosas jugadas, que hicieron aplaudir con entu
siasmo al público asistente. El partido terminó con 
la victoria de Venter-Bondurant por 6-3, 6-3.

brillante campeón
Como prolégomenos de la gran fiesta deportiva, 

los jugadores de la final individual, momentos antes 
de su partido, fueron acompañados por el juez- 
árbitro del torneo, por el árbitro de la final, jueces 
de líneas y de los niños recogepelotas, que portaban 
la bandera nacional junto con la de Talavera, ali
neándose en el centro de la pista, interpretándose a 
continuación el himno nacional, que el público, 
puesto en pie, acogió a su final con una fuerte 
ovación.

De los diversos aspectos técnicos del torneo hay 
que resaltar el excelente arbitraje de Segundo Este
ban, que año tras año no falta a la cita en los 
partidos finales; su actuación fue felicitada por los 
contendientes de ambas finales.

En cuanto a la calidad de los partidos jugados a 
lo largo del torneo, el tenis desarrollado en el mismo 
ha sido de gran altura; los diversos estilos de los 
numerosos jugadores participantes, entre los que 
predominaban muchos y extraordinarios de diver
sas nacionalidades, australianos, americanos, sura- 
fricanos, franceses, belgas, alemanes, etc., toda una 
nutrida representación mundial, muy bien acompa
ñada por nuestros jugadores nacionales, en el que 
un compatriota nuestro se ha alzado con el triunfo 
final.

Asistieron al acto final el presidente de la Fede
ración de Tenis del Centro, don Jesús Govantes, 
acompañado por el presidente del Comité de Com
petición, don Miguel Cabeza, y del delegado de 
Deportes del Excelentísimo Ayuntamiento ae Tala- 
vera, don Víctor García Galán.

Una vez realizada la entrega de trofeos al final de 
la misma, el delegado del municipio recibió de ma
nos del director del torneo, Fernando Fata, una 
placa de cerámica agradeciendo al Ayuntamiento de 
nuestra ciudad su valiosa colaboración por la ayuda 
prestada en este torneo, que ha servido nara la 
inauguración de las pistas. Asimismo también se 
sumo a esta colaboración el presidente de la Fede
ración, entregando otra artística placa al Ayunta
miento de la ciudad de la cerámica.

T. SERRANO

ancha, quedando Quique para salir 
en velocidad aprovechando los 
huecos que creaban Ayúcar y Quiñi 
y Anero siempre vigilante de Nue
vo, al que logró anular completa
mente en este período.

En la defensa, los típicos marea
jes zonales en las bandas, con Ma
nolín convertido en perro de presa 
al lado de Nadal y el libre Iglesias 
erigiéndose en muralla infranquea
ble. Después del primer minuto de 
juego, en que Nadal en una porte
ría y Quique en otra tuvieron oca
sión de marcar, el juego se serenó, 
el Talavera ordenó y mandó en la 
zona ancha y el nerviosismo de los 
locales fue creciendo ante las mu
chas dificultades que encontraban 
para acercarse al area talaverana.

Solamente en el minuto 14 el 
escurridizo y hábil extremo dere
cho Camacho dispuso de una bue
na oportunidad para poner al Cal
vo Sotelo en ventaja en el marca
dor, pero no aprovechó el que el 
balón se le quedó muerto a sus pies 
ante Aguiar y su disparo salió muy 
desviado. A raíz de esta oportuni
dad ya no habría más en este pe
ríodo. Aguiar tuvo que ver cómo 
sus compañeros se imponían con 
claridad en el centro del campo, y 
desde allí, una vez que se hacían 
con el dominio del balón, salían 
rápidos y en diagonal hacia el área 
local, en donde Gerardo se veía 
una y otra vez en peligro de ser 
batido. Bernabéu se hace con el 
balón, que recibe de sus defensas, 
Quique entra por la derecha, Quiñi 
por la izquierda y Ayúcar busca el 
segundo palo. Pase que recibe Qui
que y su centro no es rematado por

muy poco por alguno de sus com
pañeros. Esta era y fue la jugada 
más repetida en este primer perío
do por el Talavera. Una jugada que 
con poco que la suerte acompañara 
debería dar más de un resultado 
positivo, pero que el domingo en 
Puertollano, unas veces por fallos 
en el remate y otras porque ni si
quiera se llegó al mismo, quedaron 
en nada. Ayúcar, en el minuto 25 y 
en el 36, Bernabéu, la más clamo
rosa en el 41, y Quiñi poco antes de 
acabar el primer tiempo, disfruta
ron de sendas oportunidades, pero' 
ni supieron ni pudieron adelantar 
a su equipo en el marcador.

Pocos pensaban al término del 
primer período que el Talavera, se
gún estaba jugando, pudiera irse 
con las manos vacias del campo de 
Enpetrol. Quienes veían cómo ju
gaban Quique, Quiñi, Anero, y so
bre todo Iglesias, además de la fir
meza de la defensa blanquiazul, 
presagiaban una nueva derrota del 
Calvo Sotelo, porque en contraata
que el Talavera se iba para arriba 
con mucho peligro y los hombres 
de la cobertura local no podían con 
la rapidez de los talaveranos. Pero, 
como tantas otras veces, cambió la 
tortilla de forma radical. Salió él 
Calvo Sotelo en la segunda parte 
con otros bríos y mayor perpendi
cularidad atacante. Nadal se abrió 
al extremo y Camacho se fue hacia 
el centro. La zona ancha del Tala- 
vera bajó de tono y Nani se erigió 
en dueño y señor del centro del 
campo, mientras Quique y Quiñi 
ya no fueron los mismos que en los 
primeros cuarenta y cinco minutos.

-----------------Segunda División B, Grupo II
Ibiza, 2, Jaén, 1.
Alcoyano, 0; Algeciras, 1.
Calvo Sotelo, 2; Talavera, 0.
San Fernando, 2; Torrejón, 1.
Portuense, 1; Granada, 0.
Hospitalet, 1; Ceuta,. 1.
Alcalá, 1; Lorca, 1.
Parla, 0; Albacete, 0.
Antequerano, 2; Poblense, 1.
Fuengirola, 0; Badajoz, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Pts.

Algeciras ..............................................
Badajoz................................................
Lorca ...................................................
Ceuta ...................................................
Granada ..............................................
Poblense ..............................................
Antequerano .......................................
Ibiza .....................................................
Torrejón ..............................................
Jaén .....................................................
Albacete ..............................................
Alcalá...................................................
Hospitalet ...........................................
Portuense ............................................
San Fernando.....................................
Calvo Sotelo .......................................
Talavera ..............................................
Alcoyano .............................................
Parla ....................................................
Fuengirola ...........................................

4 4 0
4 4 0
4 2 2
4 2 2
4 3 0
4 3 0
4 2 1
4 2 0
4 2 0
4.1 1
4 1 1
4 1 1
4 1 1
4 1 1
4 1 1
4 1 0
4 1 0
4 1 0
4 0 2
4 0 1

050 8+4
050 8+4
082 6+2
062 6+2
1 6 2 6+2
1 9 5 6+2
1 7 6 5+1
2 4 5 4
2 3 4 4
2 8 5 3-1
2 3 3 3—1
2 3 4 3—1
2 4 8 3—1
2 2 6 3—1
2 2 6 3-1
3 4 5 2-2
3 3 5 2—2
3 2 5 2—2
2 1 4 2—2
3 1 9 1-3
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Cuando menos te lo esperas te 
encuentras con un partido intere
sante. Se esperaba una victoria 
amplia del Santa Bárbara y ocu
rrió en realidad, pero quizás el 
resultado no indique lo que suce
dió en los noventa minutos de 
juego. El Ocaña dio más batalla 
de lo que se esperaba y la poca 
agudeza de sus rematadores com
binada con la mala suerte hicie
ron que su marcador se mantu
viera a cero. El Santa Bárbara 
dio muestras de una mayor cate
goría, con unos jugadores más 
técnicos y que aprovecharon las 
oportunidades cara a la puerta.

Comenzó el encuentro con un 
acoso lento, pero seguro de los 
toledanos, que ya en el minuto 
tres dispusieron de una oportuni
dad, pero el portero Vicente, oue 
sustituía por urgencia a Claudio, 
que no llegó, se adelantó a Guti, 
haciéndose con el esférico. El 
Santa movía el balón con facili
dad y dominaban el centro del 
campo desde los primeros instan
tes.

El Ocaña no mostraba equipo, 
por lo menos durante este primer 
período, pero sus individualida
des daban sustos a los blanquia
zules. Por ejemplo, el jugador Ra
món se mostró en un par de oca
siones un hábil del regate y la 
carrera. Como un ciclón incursio- 
naba en el campo del Santa Bár
bara, eludía a dos, tres jugadores 
que iban a neutralizarle, y se 
plantaba ante la portería de Tan- 
te.

La primera vez que Ramón 
mostraba sus cualidades, en el 
minuto seis de juego, un defensa 
del Santa Bárbara, eludía a dos, 
tres jugadores que iban a neutra
lizarle y se plantaba ante la por
tería de Tante.

La primera vez que Ramón de
mostraba sus cualidades, en el 
minuto seis de juego, un defensa 
del Santa Bárbara sacaba la pelo
ta de la misma raya de puerta. La 
segunda, el jugador ocañense de
jaba a Ino rematar a placer, pero 
éste falló estrepitosamente. Era 
el minuto quince.

Sin embargo, el Santa Bárbara 
aprovechaba su oportunidad, cin-_

Bonito encuentro en lllescas

Santa Bárbara, confiado, 
ganó a un buen Ocaña

Campo Municipal de lllescas. Tarde fría buena 
entrada, teniendo en cuenta que era un campo neu
tral.

RESULTADO: Ocaña C. F., 0; U. D. Santa Bárba
ra, 2.

OCAÑA C. F.: Vicente (1), Salcedo (2), J. Angel (2), 
Muro (1), Pedro (1), Huertas (1), Ramón (2), Ino (1), 
Justo (1), Carralero (1) y Alfonso (2). Tras el descan
so, Julián (2) sustituye a Huertas. En el minuto seten
ta y cinco, Rico (1) reemplaza a Pedro.

U. D. SANTA BARBARA: Tante (1), Vicente (2), 
César (2), Valentín (3), Arturo (2), Miguel Angel (3), 
Tocano (2), Briones (2), Guti (1), Ceju (2) y Parra (3).

En el minuto setenta y cinco sale Tocano y entra Juli 
(1) y en el ochenta y siete, Angel (1) sustituye a Ceju.

ARBITRO: Señor Alvarez Martínez, auxiliado por 
los señores Rodríguez Ruiz y Alonso García. Su labor 
no fue ni buena ni mala, aunque debería haber corta
do menos el juego y conceder la ley de la ventaja.

INCIDENCIAS: El juego fue correctísimo y no 
hubo ni un roce entre los jugadores de ambos conjun
tos. La incidencia más interesante de la tarde fue la 
incomparecencia del que debía ser portero del Oca
ña en la tarde del domingo, Claudio. Ocaña contó, 
pues, con sólo tres suplentes en el banquillo.

co minutos antes, cuando en una 
falta al borde del área, lanzada 
por Miguel Angel iba a la cabeza 
de Ceju y posteriormente a las 
botas de Valentín, que se había 
desmarcado fenomenalmente. El 
jugador toledano, ante el portero, 
que dejó ver su inocencia y ner
viosismo, lanzó el balón para me
terlo en la portería por debajo de 
las piernas de Vicente.

Una vez metido el gol, el Santa 
Bárbara seguía dominando, pero 
de una forma muy poco práctica, 
en donde prevalecía la horizonta
lidad y el lujo de pases, taconazos 
y filigranas, que a nada condu
cían, pues en el centro del campo 
perdían minutos y minutos. 
Apuntamos tan sólo una jugada, 
por la banda derecha, de Guti y 
un inmediato remate de Tocano, 
fuera.

La primera parte, 
algo aburrida

El frío y la poca agresividad 
nos aburrieron un tanto en la pri
mera mitad. Sin embargo, en la 
segunda, las cosas se pusieron 
muy difíciles para el cuadro tole

dano, ya que el Ocaña empezó a 
dar imagen de equipo, en donde 
las individualidades comentadas 
anteriormente se integraban en 
el engranaje central del fútbol 
asociación. El problema era que 
la punta ocañense carecía de car
tuchos, o tenía la pólvora bastan
te mojada. A nuestro juicio, el 
Santa Bárbara jugó muy confia
do y pudo ocasionarle un disgus
to. Guti tuvo otra ocasión de au
mentar la ventaja en el minuto 
cincuenta y uno, pero Vicente 
atajó bien el balón. Tampoco fue 
muy hábil el toledano en este dis
paro a puerta.

Señores, el Ocaña comienza a 
hacerse con el centro del campo. 
Los ataques por las bandas, sobre 
todo por la izquierda, se prolife- 
raban y hay que decir que la de
fensa ordenada del Santa Bárba
ra funcionó de maravilla para 
cortar el peligro. Sólo en una oca
sión el gol ocañense se olió y casi 
se palpó en lllescas.

Julián, que había sustituido a 
Huertas, buscando el mister oca
ñense una mayor agresividad, ti
raba con su pierna derecha un 
formidable balonazo que se estre
lló en el larguero. Tante quedó 

descolocado completamente. El 
rechace del larguero lo recoge 
Justo, que no sabe aprovechar 
otro momento clave para conse
guir el empate.

Cabría hablar de mala suerte, 
desde luego. Pero también cabría 
hablar de nerviosismo, de cierto 
complejo de inferioridad ante los 
palos, cuando lo más difícil se ha
bía conseguido. Nos lo decía un 
seguidor del Ocaña con toda la 
razón: «Hacen lo más difícil.»

De todas formas, el dominio no 
era abrumador, porque se jugaba 
mucho, pero parecía que el fútbol 
suavidad se imponía al fútbol 
fuerza. Era como cocinar a fuego 
lento; sin altos ni bajos, el parti
do alcanzó su punto y terminó 
por gustarnos. Todos los condi
mentos estaban, aunque el condi
mento fundamental, el gol, sólo 
había dado un ligero sabor. Se 
necesitaba más y el Ocaña no su
po conseguirlo.

Por parte del Santa Bárbara, 
Guti tuvo otros dos fallos ante la 
puerta, en el minuto ochenta los 
dos. Parecía que después del tiro 
al larguero de Julián las posibili
dades de marcar por parte del 
Ocaña se iban a aumentar. Pero 

no fue así. Ino, Alfonso, Julián 
Salcedo, se lanzaban a la deses
perada con todo su equipo. Pero 
en esta táctica estaba tanto la 
salvación como la puntilla. Con 
las líneas adelantadas y con el 
buen trabajo de los defensores 
blanquiazules, podía llegar el 0-2.

A dos minutos del final del 
partido Angel salió por Ceju y 
cedió un balón adelantado a Va
lentín, que de nuevo consiguió 
marcar. Ya nada había que hacer 
y los jugadores y entrenador del 
Ocaña mostraban en el rostro la 
tristeza y el enfado.
Minuto 91

«¡Cómo quieres que esté! —nos 
decía el mister ocañense, Narciso 
Díaz Suárez—. Creo que mereci
mos más y estoy muy enfadado 
por cómo nos han salido las cosas 
y la mala suerte que hemos teni
do.» Se le notaba la depresión del 
que ha estado confiado en poseer 
una cosa y se ha quedado sin ella 
sin enterarse. «El Santa Bárbara 
ha tenido una oportunidad en el 
primer tiempo y la ha aprovecha
do. Nosotros hemos tenido goles 
cantados y nada.» Se resignó a 
duras penas el mister ocañense.

Lo primero que hizo Angel 
Gargolla fue felicitar al entrena
dor rival y extender la felicita
ción a los jugadores del Ocaña. 
«Diles que han estado fenomenal
mente, de mi parte.» ¿Justo el 
resultado? «El Ocaña ha mereci
do empatar por las ganas que han 
puesto sus jugadores. Más bien 
como premio a ellos, pues han 
demostrado que no son los mis
mos de la Copa de Aficionados, y 
aunque el Santa Bárbara ha juga
do su partido, tal y como yo ha
bía previsto, tengo alegría mez
clada con el reconocimiento a es
tos chavales de Ocaña.» En la 
segunda parte, el Ocaña dominó 
el centro del campo. «Sí, pero 
también hay que tener en cuenta 
de que yo dije a los jugadores que 
contuvieran en el centro del cam
po para sacar al contrario del 
área. Además, todos los partidos 
tienen fases de cambio de domi
nio en la zona ancha.»

Fernando LLAMAS

Sobre un campo que parecía un patatal

Dos juveniles dieron un punto al Sampru (2-2)
Campo de la Ciudad de los Angeles. Mañana fresca. Poco público.
CIUDAD DE LOS ANGELES: Lito (1), Pedro (1), Michel (1), Molina 

(1), Rafael (1), Ismael (1), Garrido (0), Alberto (1), Rafa (1), Alfredo (0) 
y Quintana (1).

SAN PRUDENCIO: Oliva (1), Luna (2), Rober (2), Moreno (1), Clavero 
(1), Epi (1) (Hernández, 1, tras el descanso), Gabri (0) (Andrés, 1, en el 
intermedio), Franchu (0), Salinero (1), Pepe (1) y Quique (2).

ARBITRO: Vadillo Juárez. Rematadamente mal. Parecía que el 
colegiado padecía el «síndrome del fuera de juego», aunque en este 
capítulo sus auxiliares le equivocaron constantemente. Y, por si fuera 
poco, dio un auténtico concierto de pito y de tarjetas, en un partido que 
no tuvo mayores problemas. Señaló un penalty contra el Sampru por 
una mano involuntaria de Luna y concedió el segundo gol talaverano en 
presumible fuera de juego. Amonestó a Garrido, Pedro y Rafael, del 
equipo madrileño, y a Epi, Salinero y Pepe, del Sampru.

INCIDENCIAS: El partido se desarrollo sobre un auténtico patatal. 
El barro y los hoyos impidieron jugar al fútbol a ambos equipos. Con

Había una cierta curiosidad an
tes de comenzar el partido por ver 
lo que podía dar de sí este Sampru, 
que en la primera jornada liguera 
había caído estrepitosamente ante 
el Legamar. Pero después de sufrir 
los noventa minutos pudimos sacar 
muy pocas conclusiones. Y deci
mos esto porque fútbol, lo que se 
dice fútbol, apenas se vio.

Para empezar, el campo era un' 
patatal impracticable que perjudi
có al equipo más técnico, en este 
caso el talaverano. Después, ambos 
equipos se encontraron con un ár
bitro que al parecer se había levan
tado con ganas de hacer sonar su 
silbato y de impedir que cualquie
ra de los dos equipos trenzase una 
sola jugada. Y como broche, tam
poco los contendientes tuvieron la 
suficiente claridad de ideas como 
para templar el balón y no recurrir 
al remedio fácil del patadón. En 
definitiva, sólo pudo verse sobre el 
campo la capacidad de reacción del 
Sampru, que, con dos goles en con
tra, supo igualar el partido e inclu
so pudo darle la vuelta. Dos juveni
les, Quique y Salinero, tuvieron la 
«culpa» de la igualada y un travesa
no inoportuno privó al Sampru de 
una victoria que hubiera borrado el 
segundo negativo que le endosó el 
Legamar.

Desde el momento en que el de
safortunado colegiado Vadillo Juá
rez ordenó poner la pelota en juego 
se vio que ninguno de los dos con
juntos estaba dispuesto a hacer fio
rituras. No obstante, merced a la 
buena labor de Quique, que por su 
banda se fue cuando quiso, y al 
derroche de facultades de Pepe y 
de Epi, el Sampru comenzó a do

Los debutantes Salinero y Quique 
salvaron un partido que los talaveranos 
perdían por 2-0 y Pepe estrelló un balón 
en la madera en el último minuto. El 
árbitro se obsesionó con las tarjetas y los 
fueras de juego

minar el centro del campo.
A pesar de la escasa movilidad 

de Gabri y el excesivo individualis
mo de Franchu, los talaveranos, 
más técnicos que sus rivales, su
bían el balón a las proximidades de 
Lito con cierta frecuencia. Pero 
allí, con sus puntas muy retrasa

terrenos como éste, poco, muy poco espectáculo se podrá ofrecer a los 
sufridos aficionados.

GOLES: 1-0. Minuto 18. Córner contra la portería talaverana. Se 
forma un monumental lío en el área y el extremo Rafa resuelve con 
un tiro a media altura. Oliva llegó a tocar el balón, pero no pudo 
impedir que se alojara en la red.

2-0. Minuto 25. Centro largo desde la derecha del ataque madrileño. 
Falla Luna en el despeje, Quintana cruza el balón ante Oliva y el 
esférico roza la mano del defensa talaverano, que en ningún momento 
quiso tocarlo; pero el árbitro no lo vio así. El penalty lo transforma 
Alberto de tiro fuerte y colocado.

2-1. Minuto 27. Jugada que inicia Gabri, mete el balón en profundidad 
a Epi, quien, en posición de extremo derecho, centra y Salinero marca

2-2. Minuto 66. Quique roba un balón, cede a Moreno y éste le 
devuelve, pero Molina llega antes y despeja; la pelota rebota en el 
propio Quique, que, completamente solo, bate a Lito de disparo raso y 
junto al poste.

dos, morían todos los intentos por 
perforar el marco del Ciudad de los 
Angeles.

Hubo que esperar quince minu
tos para que Quique lanzara el pri
mer e inocente disparo a puerta, 
que tuvo temprana réplica con un 
tiro raso del madrileño Michel que 
Oliva envió a córner con apuros. 
Sin embargo, un minuto más tarde, 

y ante la indecisión de la defensa 
talaverana, los de la capital se ade
lantaban en el marcador. Hasta ese 
momento los locales no habían da
do sensación de peligro, pero, tal y 
como estaba el campo, los barullos 
en el área eran una amenaza para 
los guardametas.

Salvo un fuera de juego increíble 
que el árbitro señaló a Salinero, no 
sucedió nada hasta el fatídico mi
nuto veinticinco. En ese momento 
el trencilla de turno decidió sacar
se un penalty de la manga y el 
partido se puso muy cuesta arriba 
para los blanquiazules y completa
mente de cara para los madrileños.

Tuvo que ser el juvenil Salinero 
quien volviera a recuperar las espe
ranzas de su equipo, que pudo em
patar al filo del descanso si un 
acrobático remate de Pepe encuen
tra la escuadra de Lito. Pero no fue 
así, y se llegó al descanso con un 
2-1 que pudo ser cualquier otro re
sultado.

El empate y poco más
Con las inclusiones de Hernán

dez y Andrés, los chicos de Carlos 
Canellada se lanzaron embarulla- 
damente en busca del empate, 
mientras los madrileños, apoyados 
en las intempestivas entradas de 
Molina, Pedro o Rafael, se defen
dían con uñas y dientes, aunque no 
daba la sensación de que fueran 
inexpugnables.

Ya a los minutos Franchu preco
nizaba la igualada en un balón 
bombeado que salió fuera por po
co. Y tres minutos después el lu
chador y habilidoso Quique —se

gundo juvenil que jugó con los ta
laveranos— puso, con maestría, el 
2-2 en el marcador. '

Y de ahí al final poco más. Tan 
sólo un remate de Ismael, que Ro- 
bert salvó bajo los palos, llevó el 
pánico a los huestes blanquiazules. 
Estábamos en el minuto noventa y 
todo parecía visto para sentencia, 
cuando un centro de Andrés lo re
mató Pepe sin parar, Lito hizo el 
don Tancredo y el balón voló hasta 
estrellarse en la madera. Pudo ser 
la victoria, pero la cosa quedó en 
empate, que tampoco estaba mal.

En los vestuarios, todos 
contentos

Tranquilo y sonriente estaba el 
mister talaverano Carlos Canella
da, al que la fresquita mañana de 
Madrid no había dejado huellas en 
el rostro. «El resultado es justo 
—comenzó diciendo—, y nuestro 
mérito, muy grande, porque supi
mos reaccionar ante un resudado 
muy adverso. Además, hay que te
ner en cuenta que los rivales, aun
que con menos técnica que noso
tros, se han vaciado.» También fue 
benévolo con el árbitro: «Ha estado 
bien, aunque el penalty fue muy 
riguroso y los liniers le equivocaran 
en algún fuera de juego.» Y cogió la 
dirección del autobús elogiando a 
los dos chavales, Quique y Saline
ro, que, en definitiva, habían salva
do ese valioso punto.

Más serio estaba el entrenador 
madrileño, Javier Navarro, pero' 
tampoco estaba contrariado por el 
resudado. «Ha sido justo —comen
ta—, porque el Sampru vino a por 
un punto y nuestros errores pernH' 
tieron que cumplieran su objetivo.» 
Señaló que el campo perjudico a 
ambos por igual y que el árbitro 
había sido demasiado tarjetero. 
Para él el penalty fue claro. En 
resumen, unos y otros se fueron 
conformes y contentos. Mejor para 
ellos y peor para el público.

Luis NIETO)
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Resultados 
y clasificaciones
Primera Regional Preferente

G. Alcázar, 3; Fuenlabrada, 0.
Miguelturreño, 0; Guadala

jara, 2.
Toledo, 2; Torrijos, 1.
Colmenar, 6; Urbis, 1.
San Cristóbal, 0; Manzana

res, 0.
Osiris, 1; Villaverde, 0.
R. Vallecano, 0; Arganda, 1.
Vallecas, 1; San Sebastián de 

los Reyes, 0.
Almagro, 0; Móstoles, 0.

J.G.E.P. F. C. P.

Guadalajara......
Toledo..............
G. Alcázar........
Móstoles...........
Arganda ............
Manzanares......
Colmenar Viejo . 
Almagro............
Osiris................
Torrijos.............
Vallecas............
Villaverde.........
Fuenlabrada.....
San Cristóbal....
Urbis................
San Seb. Reyes . 
Miguelturreño .... 
Rayo Vallecano .

2 2 0 0 5 2 4
2 2 0 0 4 2 4
2 110 4 13
2 1 1 0 2 0 3
2 110 2 13
2 110 2 13
2 10 18 4 2
2 0 2 0 1 1 2
2 10 13 3 2
2 10 12 2 2
2 10 12 2 2
2 10 13 3 2
2 10 13 4 2
2 0 1113 1
2 0 1 1 2 7 1
2 0 0 2 1 3 0
2 0 0 2 0 3 0
2 0 0 2 0 3 0

Primera Regional Ordinaria

Grupo I
Asland, 2; Fuensalida, 0.
Atlético Valdemoro, 2; Avia

ción, 1.
Legamar, 3; Trival, 0.
Ciudad de los Angeles, 2; San

Prudencio, 2.
San Antolín, 3; Atlético Ca

rabanchel, 0.
Boetticher y Navarro, 2; Or

casitas, 0.
Roma, 1; Navalcarnero, 4.
Fortuna, 3; Moscardó, 1.
Arenas, 0; Atlético Candele

da, 1.

J. G.E.P. F. C.P.

Legamar........... 2 2 0 0 7 1 4
San Antolín.....  2 2 0 0 6 0 4
At. Candeleda .... 2 2 0 0 3 0 4
Asland.............. 2 110 3 13
Boetticher........ 2 110 3 13
Navalcarnero.... 2 1 1 0 5 2 3
At. Valdemoro ... 2 1 1 0 3 2 3
Los Angeles.....  2 0 2 0 3 3 2
Fortuna.............2 10 13 3 2
Fuensalida........ 2 10 14 4 2
Moscardó..........2 10 13 4 2
Aviación............ 2 0 1 1 2 3 1
San Prudencio ... 2 0 1 1 3 6 1
At Carabanchel .2011141
Trival............... 2 0 1114 1
Arenas............... 2 0 0 2 2 5 0
Roma................  2 0 0 2 2 6 0
Orcasitas........... 2 0 0 2 0 5 0

Grupo IV
Atlético Teresiano, 2; Cripta

nense, 1.
Bolañego, 0; Almodóvar, 1.
La Solana, 0; Villacañas, 0.
Mora, 2; Socuéllamos, 2.
Ocaña, 0; Santa Bárbara, 2.
Pedro Muñoz, 2; Mota del

Cuervo, 3.
Sonseca, 0: Las Pedroñe

ras, 3.
Yepes, 6; Calatrava, 4.
Atlético Daimiel, 1; Atlético

Tomelloso, 0.
J. G.E.P.F.C.P.

Las Pedroñeras .2 2 0 0 7 0 4
Almodóvar........... 2 2 0 0 3 0 4
Daimiel............. 2 2 0 0 3 0 4
Santa Bárbara ... 2 2 0 0 6 2 4
Mota del Cuervo 2 2 0 0 7 3 4
At. Tomelloso .... 2 10 13 2 2
Villacañas......... 2 0 2 0 1 1 2
Yepes......  ......  2 10 17 7 2
At. Teresiano......2 10 12 3 2
Sonseca............... 2 10 113 2
Socuéllamos...... 1 0 1 0 2 2 1
Mora................  2 0 1 1 4 6 1
Bolañego............. 2 0 1112 1
La Solana............ 1 0 1 0 0 0 1
Calatrava............  2 0 0 2 4 7 0
Pedro Muñoz......  2 0 0 2 2 7 0
Criptanense......... 2 0 0 2 1 4 0

, Ocaña.................. 2 0 0 2 1 6 0

----------PRIMERA REGIONAL-------
Partido muy igualado

Mora y Socuéllamos agradaron 
al público

Campo municipal de deportes Las Delicias, 4,30 de la tarde. 
Buena entrada y terreno de juego en buen estado.

SOCUELLAMOS: Pepe, Tini, Quique, Fede, Pedrín, José Miguel, 
Javi, Julián, Guti, Calezuelo, Luis.

MORA C. F.: Maeso, Juan, Alvarez, Luis Jesús, Soto, Moreno, 
Jiménez, Arroyo, Tequila, Garoz, Paquito. Sustituciones: Soto, por 
tirón muscular en el minuto 6 del primer tiempo, fue sustituido por 
Chico, y Alvarez. en el segundo tiempo, por Fernández.

Arbitro: Luque Muncheras. Dejó de ver muchas faltas.
Liniers: Redondo y Reyes López.

Goles: 0-1, minuto 45 del pri
mer tiempo: Un tiro cruzado de 
Julián es despejado magistral
mente por Maeso, guardameta 
del Mora, que no consigue rete
ner el balón, y Luis, que estaba 
atento, para el balón, tira y consi
gue el primer gol para su equipo. 
1-1, minuto 8 de la segunda par
te: Jiménez recibe un balón que, 
sin pensarlo y con la fuerza que 
es habitual en él, lo introduce en 
la red, consiguiendo así el empate 
a un gol. 1-2, minuto 20: Una ju
gada por el lado derecho, un ba
lón lanzado por Javi lo recibe Ju
lián, que previamente ha conse
guido desmarcarse de la defensa, 
y de un fuerte disparo a puerta 
consigue el tercer gol de la tarde 
y el segundo para su equipo. 2-2, 
minuto 34: Otra vez Jiménez, que 
durante todo el partido estuvo 
muy combativo, de un impresio
nante tiro consigue el segundo 
gol para el Mora y el empate a 
dos tantos. Con el resultado de 
2-2 se llegó al final del encuentro.

Es de destacar que el Mora C. 
F. tuvo muchas mas ocasiones de 
marcar que el Socuéllamos, que 
lleva seis temporadas en la cate
goría de primera regional y cuen
ta con una plantilla de hombres 
fuertes, siendo de destacar la ha
bilidad de Javi, que durante los 
noventa minutos no dejó de des
marcarse, moverse por todo el te
rreno de juego y organizar el jue
go, y Luis, autor del primer tan
to. En síntesis, un buen equipo.

Sonseca no fue rival 
para Las Pedroñeras (0-3)

Grave derrota la sufrida por el Sonseca en su propio terreno, pues 
Las Pedroñeras volvieron a golear a su oponente, como en el primer 
partido de Liga. La potencia de este equipo se dejó notar desde los 
primeros minutos del partido. El Sonseca puso ganas y no dio ni un 
balón por perdido, pero el fuerte cuadro conquense se pudo adelantar 
en el marcador innumerables veces. Lo consiguió mediada la primera 
mitad y por partida doble.

Con el resultado de 0-2 dieron comienzo los segundos cuarenta y 
cinco minutos, en los cuales el cuadro sonsecano, que jugaba con todos 
los jugadores titulares, lo intentó todo para reducir distancias, pero 
Las Pedroñeras contaba con un conjunto que podía arriba y abajo, un 
equipo con experiencia y muy bien preparado físicamente. El tercer 
gol visitante no tardó en llegar y el equipo local quedó ya completa
mente roto.

El encuentro resultó bueno, dada la categoría de Las Pedroñeras y 
el afán puesto por los muchachos que dirige Carlos Barroso. Ahora, el 
equipo conquense se sitúa en la tabla nada menos que con siete goles 
a favor y ninguno en contra. Parece que se destacan ya los enemigos 
deportivos a batir. El equipo de Las Pedroñeras es ya favorito al 
liderazgo en sólo dos jornadas.

Los toledanos enjugaron ei negativo de la primera jomada

La Solana no pudo con el Villacañas
El domingo La Solana jugó su primer partido de Liga, tras el 

aplazamiento del primero, pero no pudo conseguir nada positivo 
ante el juego que mostró el Villacañas, de contraataque, ante la 
mayor colocación del equipo local. Es de los partidos en que se 
puede decir eso de lucha «cíe poder a poder». En la primera mitad 
ya había dado muestras el Villacañas de que podía conseguir algo 
positivo, con dos oportunidades claras de gol. En la segunda mitad, 
el dominio territorial del equipo de Ciudad Real se hizo más intenso, 
pero aun así los contraataques de los toledanos se hacían más 
peligrosos. Pacheco desperdició una ocasión de conseguir la victoria 
inexplicablemente.

Pero lo más importante es que 
parece que el Villacañas comien
za a rodar mejor tras estos dos 
partidosde Liga, y el punto posi
tivo conseguido en La Solana ele
vará la moral de los jugadores si 
no la tenían ya alta.

La Solana se vio mermado por 
la fatal ausencia de uno de sus 
jugadores, que murió durante un 

Por su parte, el Mora C. F. jugó 
mucho, siendo de destacar el 
guardameta Maeso, que dio un 
recital, como ya es habitual en él, 
de saber estar debajo de los pa
los; Garoz, que corrió a lo largo y 
ancho del campo, pasando balo
nes con la precisión que le carac
teriza; Tequila, muy combativo, 
y, naturalmente, Jiménez, autor 
de los dos goles, que, como siem
pre, realizó un magnífico fútbol. 
En resumen, podemos decir que 
asistimos a un partido de fútbol 
en donde se dio juego y en donde 
los jugadores de ambos equipos 
pusieron mucho empeño; quizás 
la defensa del Mora acusó la falta 
de César, que cumple la sanción 
de dos partidos. El jugador del 
Mora Alvarez con este partido ju
gó el quizás último, pues debido a 
tener que atender sus estudios de 
BUP se ve obligado a trasladarse 
a Toledo, y el horario le impedirá 
poder trasladarse a los entrena
mientos y, lógicamente, a los en
cuentros. No obstante, existe la 
posibilidad de que en algunas 
ocasiones le veamos incorporado 
a las filas del Mora. La afición 
moracha, a pesar del empate, sa
lió conforme y vio por sus propios 
ojos que sus jugadores sudaron la 
camiseta y la suerte no les asistió 
en diversas ocasiones que tuvie
ron a lo largo del encuentro de 
marcar más goles.

Angel LUMBRERAS

partido. El minuto de silencio fue 
impresionante, como muy pocas 
veces lo es. De todas formas, La 
Solana mostró un equipo muy 
competente de cara a la Liga, si 
bien la tranquilidad y el juego 
menos creativo del Villacañas 
merecía un mejor resultado para 
los toledanos.

0 Asland 
fue más práctico 
que el Fuensalida (2-0)

En Villaluenga, con el campo 
a rebosar de publico, principal
mente local, el Asland pudo con 
el temido Fuensalida en el pri
mer tiempo con dos goles, que 
ya sentenciaron el partido.

El Fuensalida salió al terreno 
de juego lanzado al ataque. Los 
diez primeros minutos fueron 
de nerviosismo por parte del 
Asland, que, sin embargo, poco 
a poco fue haciéndose fuerte en 
el centro del campo, aunque el 
dominio en esta parcela del te
rreno se mantuvo alterno du
rante todo el encuentro. En es
tos iniciales minutos el Fuensa
lida pudo conseguir algún gol, 
con disparos a puerta desde 
fuera del área, pero no hubo 
fortuna.

Pero el Asland, que empezó 
conteniendo, fue tranquilizan
do su juego y a los veintitrés 
minutos, en una jugada hilva
nada muy bien por sus jugado
res, consigue el gol inaugural 
del marcador, obra de Javi. A 
los treinta y cinco minutos el 
Fuensalida comete un penalty, 
que el mismo Javi se encarga de 
lanzar por dos veces, ya que en 
la primera el portero se movió y 
el colegiado, que mostró cinco 
tarjetas amarillasy una roja, or
deno lanzar de nuevo.

Con el 2-0, el Fuensalida te
nía que salir al ataque e inten
tar acortar distancias de cual
quier forma. Dominaba el cen
tro del campo, pero lo cierto es 
que carecía de profundidad pa
ra llegar al área rival. Sólo 
conseguían los fuensalidanos 
conectar algunos disparos des
de lejos, que desde luego traían 
peligro. Pero la defensa del As- 
lana funcionó bien y los con
traataques ponían al equipo vi
sitante en aprietos cada vez que 
se producían. v

Se endureció el juego en esta 
segunda parte. Como decimos, 
el colegiado tuvo que mostrar 
numerosas tarjetas, una de ellas 
roja, al «cazar» materialmente a 
Javi por detrás el número 12 
fuensalidano, que había susti
tuido a un compañero.

Un gol del Asland no subió al 
marcador, ya que el árbitro ha
bía pitado falta previamente. 
Esta circunstancia se producía 
en los últimos compases del en
cuentro, a la salida de un córner 
favorable al Asland.

En resumen, el Asland ganó 
con justicia, aunque los de 
Fuensalida merecieron marcar 
por lo menos un gol. El juego 
más práctico de los locales sur
tió el efecto deseado y Fuensa
lida, que posee una excelente 
plantilla, se perdió en horizon
talidades y abusivo centrocam- 
pismo. Fue menos incisivo, 
aunque la pelota estuviera más 
minutos en los pies de los juga
dores fuensalidanos.

En el Asland cunde el opti
mismo, tras la buena entrada . 
en el período liguera j

Yepes-Calatrava, 
un 6-4 que lo dice 
todo

Nada menos que diez goles 
se pudieron ver en Yepes du
rante la tarde del domingo. Ye
pes y Calatrava se veían por vez 
primera las caras, y el encuen
tro tuvo de todo: goles, expulsa
dos, animación en el campo...

Salieron por el equipo local 
Manolo, Juan Antonio, Santi, 
Roberto, Marín, Angel I, An
gel II, Felipe, Javi, Serrano y 
Marquete. No efectuó cambio 
alguno.

El resultado da idea de la ca
lidad de ambos conjuntos, que 
desde luego no es brillante. Sin 
embargo, también la da de lo 
disputado que fue, ya que el 
marcador no estuvo nunca cla
ro. El resultado definitivo de 
6-4 para los locales podemos 
considerarlo como justo.

En el segundo tiempo, dos 
jugadores, Angel II y en el nú
mero cuatro del Calatrava, fue
ron expulsados por agresión 
mutua. El colegiado actuó con 
autoridad y su tarde fue buena.
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Caja de Ahorros 
venció
al Angel del Alcázar

Se ha disputado el III Trofeo Di
putación de Balonmano durante este 
fin de semana. La final masculina co
menzó a las doce y media de la maña
na del domingo.

Caja de Ahorros: Paco y Carlos Mi- 
mi (1), Pepe (3), Quique (2), Chele 
(1), Mingo (5), Antolín (6, uno de 
penalty), Cabanas (1), Maxi (6, dos 
de penalty), Ricardo (1) y Triviño.

Angel del Alcázar: Juanito y Vi
cente, Lancha (4), Juli, Fito (2), Me- 
léndez, Puebla (7, tres de penalty). 
Plegó, Felipe (3), Julián (3), M. Ángel 
(1) y Sastre.

Arbitros: Señores Romero y Oliva. 
Bien, aunque tuvieron alguna falta 
de compenetración y pequeños fallos. 
Supieron sobreponerse a la pasión de 
las gradas y en el campo.

Incidencias: Gran animación en las 
gradas. Lleno (1.200 personas). Vi
brante encuentro, de los que hacen 
auténtica afición, el que disputaron 
el Caja de Ahorros (antiguo Jucun
diano) y el Angel del Alcázar, aunque 
el equipo vencedor, demostrando su 
superioridad, estuvo siempre delante 
en el marcador.

En la primera fase, el Angel del 
Alcázar se emplea con garra, pero no 
puede con la mayor seguridad del Ca
ja de Ahorros, donde la efectividad 
de Maxi y Antolín, dada la poca efec
tividad de los otros días destacados 
Mimi y Chele, eran las bazas funda
mentales.

Cuando faltaban seis minutos, el 
Angel del Alcázar lograba acercarse 
en el marcador, pero el reencuentro 
de Mingo, que la pasada temporada 
estuvo la mitad de su tiempo aparta
do por una grave lesión, y la entona
ción de Antolí, que había perdido su 
brillantez del principio, ayudados por 
la mala racha que sufre el portero 
Vicente, hacen que el Caja de Aho
rros llegue al final de este primer 
tiempo con dos tantos de ventaja.
Final femenina

Joma Sport, 12 (4 y 8); BM Alcor- 
cón, 17 (7 y 10).

Joma Sport: Charo (1), María Vic
toria (6, cinco de penalty), María 
Carmen (4, tres de penalty), Susi (1), 
Saito, Macu, Dolores, Piluca y Mer
cedes.

BM Alcorcón: Mercedes y Concep
ción; Conchi, Mercedes, Asunción (6, 
uno de penalty), Teresa (4, dos de 
penalty), Julia (5, uno de penalty); 
Soledad, Rosa (1), Sánchez, Antonio 
(1) y Rosa María.

Arbitros: Señores Garrido y Gama- 
na. Bien. La poca emoción del en
cuentro les ayudó en su labor.

Sin problemas venció el BM Alcor
cón al Joma Sport en un partido en el 
que él nivel técnico no fue muy eleva
do. El equipo madrileño, muy joven, 
impuso su ritmo al encuentro y las 
toledanas, más experimentadas, no 
lograron hacerlo con el suyo, más 
pausado, porque al faltarles ese (ar
den indispensable siempre fueron 
por detrás en el marcador, y lo más 
que llegaron fue(a ponerse a dos tan
tos, pero nunca dieron sensación de 
inquietar a sus contrarias.

J. M. L. M.

Sorpresa en d 
Toledo por su 
encuentro en Urda

Profunda sorpresa ha causado en 
el Toledo el cambio de rival al que 
debía enfrentarse en Urda como ho
menaje a la tercera edad de esta loca
lidad toledana, que acaba de iniciar 
sus festejos anuales. En un principio, 
el equipo de la capital había aceptado 
la oferta del Urda para disputar un 
partido contra el equipo local, pero 
en una llamada telefónica efectuada 
el pasado sábado al presidente del 
club verdiblanco, Félix Rodríguez del 
Castillo, el concejal de festejos de Ur
da comunicó que sería el Mora y no 
el equipo local el que disputaría ei 
partido contra el C. D. Toledo.

La película de los hechos comenzó 
cuando el Ayuntamiento de Urda de
cidió incluir en su programa de feste
jos un partido que enfrentase al equi
po de la localidad con el Toledo.

Sin embargo, y como nos señalaba 
el alcalde de Urda, la directiva del 
club, en vista del apretado calendario 
de sus jugadores, que disputarán mu
chos partidos durante las fiestas, 
aconsejaron buscarle otro contrin
cante al Toledo y por ello se llegó a 
un acuerdo con el Mora.

Ante esta resolución, el presidente 
del Toledo se mostró muy sorprendi
do, aunque nos confirmaba que no 
tienen ningún inconveniente en jugar 
frente al Mora, ya que ambas directi
vas parece que andan muy unidas. 
«Además —nos decía el máximo 
mandatario de la entidad—, no po
díamos negarnos a disputar el en
cuentro, porque es un homenaje a la 
tercera edad, que merece todos 
nuestros respetos.»
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0 cardenal inauguró ayer 
el curso académico

0 seminario 
de Toledo cuenta 
con 54 alumnos 
más que el año 
pasado
En el presente curso 
realizarán estudios 371 

personas

El cardenal primado y arzo
bispo de Toledo, don Marcelo 
González Martín, presidió ayer 
la misa de inauguración del 
curso académico en el semina
rio de Toledo. Durante la ho
milía, monseñor se refirió a las 
vocaciones sacerdotales y reli
giosas, señalando que, iunto a 
la juventud y la familia, son 
unas de las principales preocu
paciones del Papa. Junto al 
cardenal concelebraron la misa 
todos los profesores y formado- 
res del centro, los cuales hicie
ron el juramento de fidelidad 
ordenado por la Iglesia.

En primer lugar cabe señalar 
3ue, en el presente curso aca- 

émico, el seminario contará 
con 371 alumnos, 54 más que el 
año anterior, de los cuales 164 
realizarán estudios eclesiásti
cos, 98 BUP y COU y 109 la 
educación general básica.

Durante la homilía de la mi
sa, el cardenal dijo, entre otras 
cosas, las siguientes: «Las voca
ciones de estos seminaristas 
que se preparan para el sacer
docio son el fruto de la fideli
dad al magisterio pontificio y 
la aplicación de las normas del 
Concilio sobre la renovación de 
los seminarios, de la dedicación 
abnegada de profesores, supe
riores y de los mismos alumnos 
en la tarea común; de las ora
ciones incesantes de muchas 
comunidades religiosas, sacer
dotes diocesanos y personas de 
Toledo y de otros lugares de 
España que piden por la obra 
que aquí se realiza; del sacrifi
cio de muchos que hacen sus 
aportaciones económicas en fa
vor del seminario, como lo de
muestra esta carta selecciona
da entre mil que recibí el curso 
pasado de una familia manche- 
ga que enviaba como donativo 
la cantidad resultante de ha
berse privado de calefacción en 
el invierno para colaborar así 
con la formación de buenos sa
cerdotes que nos acerquen a 
Dios.»

Por otra parte, hizo alusión a 
la necesidad de sacerdotes que 
expliquen el Evangelio. «Todo 
cuanto están haciendo hoy los 
seglares —dijo— para desper
tar la conciencia de su respon
sabilidad al servicio del Reino 
de Dios se verá frenado y en 
parte anulado si no hay sacer
dotes que prediquen el Evan
gelio con misión recibida de la 
Iglesia y administren los sacra
mentos que a ellos se les con
fía.»

En último lugar añadió: 
«Cristo, el Verbo de Dios, no 
cambia ni está a merced de lo 
que se le ocurra a éste o aquél. 
L1 magisterio de la Iglesia, los 
ejemplos de los santos y la vida 
pastoral de tantos y tantos sa
cerdotes fieles de todos los 
tiempos son las luces que han 
ne guiarnos en cuanto a los cri
terios que hemos de adoptar 
Para la formación de estos jó
venes que vienen aquí porque 
esperan no ser defraudados.»

Mil millones para el paro 
y creación de SODICAMAN 

La Junta regional vuelve 
a solicitar al Gobierno 
peticiones hechas tiempo atrás
El consejo de autonomía acordó solicitar la no reducción 

de plantilla de Standard
Reiterar varias solicitudes a distintos ministerios, pedir al Go

bierno la no reducción de plantilla en Standard Eléctrica y hacer 
gestiones para solventar el grave problema de excedentes de uva en 
la región, fueron los puntos más importantes que se acordaron en 
el último Consejo de Gobierno de la Junta de comunidades castella- 
no-manchegas, celebrado en el palacio de Fuensalida.

En la reunión se hizo un aná
lisis de los problemas que más 
directamente afectan a Casti
lla-La Mancha y se adoptaron 
varios acuerdos. En primer lu
gar, la Junta decidió reiterar al 
Ministerio de Trabajo y Segu
ridad Social la solicitud que se 
había formulado con anteriori
dad, de 1.000 millones de pese
tas para paliar el paro existente 
en la región. Igualmente y den
tro del apartado estrictamente 
laboral, los miembros de la 
Junta hicieron pública su preo
cupación por la conflictividad 
recientemente producida en 
Standard Eléctrica y decidie
ron solicitar al Gobierno la no 
reducción de plantilla en la em
presa.

Por otro lado, se tomó la re
solución de hacergestiones con 
el Ministerio de Educación pa
ra conseguir, con la mayor rapi
dez posible, la puesta en mar
cha de la Universidad castella- 
no-manchega. Se acordó 
también reiterar la petición pa
ra que se cree el gran área de 
expansión industrial que bene
ficie a la región. Por ultimo, se 
ratificó la decisión de volver a 
solicitar al Ministerio de In
dustria y al INI la puesta en 
marcha de la Sociedad de De
sarrollo Industrial de Castilla-

Le robaron el coche, la documentación y 12,000pesetas

Un taxista toledano, atracado por unos «clientes»
Un taxista toledano fue atracado anteayer por 

tres individuos, que, tras solicitarle un servicio has
ta Madrid, lo amenazaron llevándose el coche, su 
documentación y 12.000 pesetas en metálico. Asi

mismo, en la crónica de sucesos, cabe señalar dos 
accidentes, con el balance de un herido grave y dos 
leves.

• El primero de los hechos ocu
rrió a las 17,40 horas del lunes, 
cuando el taxista Antonio García 
Martín fue contratado por tres 
clientes para que los trasladara a 
Madrid. Fue en el kilómetro 27 
de la carretera local número 15, 
situado entre las localidades de 
Villaseca y Añover del Tajo, 
cuando, tras sacar un puñal, 
amenazaron al taxista obligándo
lo a entregarles el coche, su do
cumentación personal y todo el 
dinero que tenía en metálico, 
unas doce mil pesetas aproxima
damente. Tras presentar la de
nuncia, el vehículo, el Seat 124,

la Virgen del Alcázar recorrió las calles toledanas
Ayer recorrió las calles de 
nuestra ciudad la tradicional 
procesión de la Virgen del Al
cázar. Este acto se celebra en 
conmemoración del 46 ani
versario de la liberación del 
Alcázar. La imagen hizo du
rante la mañana de ayer el 
recorrido desde él menciona
do lugar histórico hasta la ca
tedral, donde volvió a ser ins
talada en su capilla. La pro
cesión estaba acompañada de 
un gran número de fieles, así 
como de la banda de música 
de la Academia Militar y 
fuerzas de la misma que des
filaron junto a la carroza de 
la Virgert. La procesión esta
ba presidida por las primeras 
autoridades militares de 

nuestra provincia

La Mancha (Sodicaman), con 
la firme voluntad de mantener 
la postura inicial, en el sentido 
de que el capital inicial sea 
ofrecido primeramente por el 
INI.

Asimismo, el Consejo de Go
bierno mostró su preocupación 
por los excedentes de uvas del 
presente año, y acordó conti
nuar haciendo gestiones para 
hacer disminuir el «stock» de 
alcoholes existentes.

El consejero de Agricultura, 
Leopoldo Sepúlveda, informó 
sobre las jornadas que sobre 
promoción del vino de Castilla- 
La Mancha se celebrarán en la 
primera quincena de octubre, 
así como de que, aproximada
mente, en el plazo de un año 
pudiera obtenerse la denomi
nación de origen del queso de 
Castilla-La Mancha, una vez 
constituido el consejo regula
dor.

En esta primera reunión, el 
nuevo Consejo de Gobierno 
quiso poner de manifiesto ante 
la opinión pública su firme vo
luntad de trabajar incansable
mente por los intereses de la 
región, para lo que solicitó el 
apoyo de los ciudadanos, insti
tuciones y asociaciones de todo 
tipo.

matrícula TO-3891-E, pudo ser 
localizado horas después en la lo
calidad madrileña de Getafe, sin 
que de momento se tenga noti
cias de los autores del atraco.
• En ese mismo día, a las 11,30 
horas, se produjo un accidente 
de trafico en el kilómetro 27,600 
de la carretera nacional 403¡ si
tuada en el término de Torrijos, 
donde el vehículo marca Renault 
4, matrícula M-84018T, chocó 
contra otro marca Citroen GS, 
matrícula TO-7439-E. A conse
cuencia de la colisión resultaron 
dos de los ocupantes heridos le
ves.

Según declaraciones del presidente 
de la Caja de Ahorros de Albacete

«El INI humilla a nuestra 
región con SODICAMAN»
Al parecer, el Instituto piensa rebajar de 1.000 a 200 

millones el capital inicial

Según una información recogida por el diario «La Verdad», de 
Albacete, una decisión de última hora del Instituto Nacional de 
Industria (INI) rebaja el capital social de forma humillante para 
Castilla-La Mancha de creación de algo tan esperado como es la 
Sociedad de Desarrollo Industrial de Castilla-La Mancha (SODICA- 
MAN). Así apuntan que la decisión de rebajar de 1.000 a 200 
millones el capital inicial y la falta de garantía jurídica sobre si 
esta cifra podrá ser ampliada en un futuro inmediato ha llevado a 
mostrar su indignación a entidades como la Caja de Ahorros de 
Albacete, entidad que estaba dispuesta a colaborar en el proyecto 
con una aportación cercana a los cien millones de pesetas.

Tal información recogida por 
el diario albaceteño tiene estruc
tura de entrevista realizada pre
cisamente con José María Gómez 
Jiménez, presidente del Consejo 
de Administración de la Caja de 
Ahorros de Albacete y secretario 
general del PSOE de Castilla-La 
Mancha, el cual el pasado viernes 
acudió a Madrid a una reunión 
solicitada por el INI para impul
sar SODICAM, pero al parecer lo 
propuesto fue un auténtico jarro 
de agua fría. En este sentido el 
presidente comentaba: «Hace dos 
años se acordó crear SODICA- 
MAN para impulsar el desarrollo 
industrial de Castilla-La Man
cha. Las condiciones eran simila
res a las que se emplearon en 
otras sociedades de desarrollo re
gional: un capital de mil millones 
de pesetas con una aportación 
del INI del 55 por 100, y el resto 
se conseguía a través de las Cajas 
de Ahorros y las Diputaciones 
Provinciales de las provincias 
afectadas. Pues bien, el INI acon
sejó que la creación de SODICA- 
MAN se aplazase para dar lugar 
a que se aprobase una ley que 
reducía considerablemente los

• Aproximadamente a esa misma 
hora ocurría qtro hecho de simi
lares características, en esta oca
sión en el kilómetro 130,300 de la 
carretera nacional 403, situado 
en el término de El Toboso,z don
de el turismo, matrícula 
PO-1306-P, conducido por Jaime 
Vicente Silva, de cincuenta y seis 
años, chocó contra otro marca 
Dyan 6, matrícula TO-4936-B, 
conducido por Antonio Sierra 
López, de cincuenta y seis años. 
Como resultado del accidente, el 
conductor del segundo vehículo 
se produjo heridas consideradas 
de caráctergrave. 

impuestos de este tipo de socie
dades. Para ello se paralizó, sa
liendo posteriormente dicha ley 
en el mes de mayo. Fue el pasado 
viernes, al ser convocados en Ma
drid, cuando recibimos la desa
gradable sopresa de que el Insti
tuto Nacional de Industria, justi
ficándose en la falta de presu
puesto, había decidido que 
SODICAMAN iniciase su anda
dura con un capital reducido a 
200 millones, aportando el INI el 
55 por 100 y el resto las Cajas. 
Nosotros consideramos que esta 
decisión es humillante y estable
ce un gran agravio comparativo 
porque todas las regiones tienen 
una sociedad de desarrollo dota
das con mil millones, excepto 
Castilla-León y nosotros.»

Por otra parte, y continuando 
con la famosa reunión de Ma
drid, el señor Gómez Jiménez co
mentaba que también se marcó el 
día 15 de octubre como fecha to
pe para la constitución oficial de 
SODICAMAN, y en ese período 
de tiempo hay que nombrarlo to
do, desde gerente a presidente, 
pasando por buscar domicilio so
cial, etc.

H Consejo 
de Ministros aprobó 
cuatro asuntos 
relativos a Toledo

Durante el último Consejo de 
Ministros se aprobaron un total de 
cuatro asuntos relativos a Toledo, 
entre los cuales cabe destacar un 
real decreto por el que se declara 
de interés nacional la zona regable 
de Alcoleadel Tajo.

Así, según la información facili
tada por la Secretaría de Estado 
para la Información, dentro del 
apartado de Obras Públicas y Ur
banismo se aprobaron los expe
dientes para autorizar la contrata
ción por el sistema de concurso su
basta de las obras de abastecimien
to de aguas a la Mancomunidad 
del Algoaor, término municipal de 
Orgaz, Sonseca y otros por un im
porte total de 519.549.929 pesetas. 
Por otro lado, dentro de la prórro
ga de calificación de zonas y polí
gonos de preferente localización 
industrial se aprobó un real decre
to por el que se otorga tal prórroga 
al polígono industrial Santa María 
de Benquerencia, de Toledo, al de 
Torrehierro de Talavera de la Rei
na y al existente en Quintanar de 
la Orden.

También en el mencionado Con
sejo de Ministros se aprobaron 
otros dos reales decretos: uno por 
el que se acuerda la actuación de 
reforma y desarrollo agrario en la 
zona de la Jara y el otro por el que 
se declara de interés nacional la 
zona regable de Alcolea del Tajo.

USTED PUEDE 
TRABAJAR EN SU CASA
Gane 9.600 pesetas semanales tricotan- 

do |sea hombre o mujer)
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis.
Visítenos, Bajada Pozo Amargo. 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa, 36. Teléfono 816 288.
Talavera de la Reina
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El coronel Núñez Aparicio, nuevo 
director de la Fábrica de Armas

El coronel Antonio Núñez Aparicio ha sido nombrado director de 
la Fábrica de Armas de Toledo en sustitución de Francisco Lanza 
Gutiérrez, destinado a la Dirección Gerencia de Madrid. El coronel 
Núñez Aparicio lleva en Toledo desde 1957. «Prácticamente he pasado 
por todos los puestos de la Fábrica», expresaba-ayer a YA de Toledo.

El nuevo director de la_Fábrica de Armas nació hace cincuenta y 
ocho años en Ponferrada (León). Licenciado en Ciencias Exactas por 
la Universidad Complutense y doctor ingeniero de armamento y mate
rial por la Politécnica de Madrid, tuvo como primer destino, con el 
grado de capitán, la Fábrica de Armas de La Cor uña, donde permane
ció desde 1953 a 1957. Este año fue trasladado a Toledo, ciudad en la 
que ha permanecido hasta su reciente nombramiento. El coronel 
Antonio Núñez expresaba a nuestro diario su satisfacción por el 
nombramiento al tiempo que nos hacía algunas consideraciones de la 
responsabilidad aparejada al cargo. Calificó la situación de la Fábrica 
de Armas «como un ser vivo en continua transformación y superación». 
Actualmente trabajan en el centro, dependiente del Instituto Nacional 
de Industria, unas 600 personas, por lo que es una de las empresas 
mayores de la provirtcia de Toledo. Además de la fabricación de las 
tradicionales armas blancas, elaboran cartuchería para pistola y otros 
artificios.

Unos 336.587 toledanos 
tienen derecho a votar

Un total de 336.587 toledanos podrán acudir a las urnas el próximo 
28 de octubre. Esta cifra del censo electoral en nuestra provincia nos 
ha sido comunicada en fuentes dignas de todo crédito, a pesar de que 
en la Delegación Provincial de Estadística aún no se conocían los datos 
definitivos y se estaba trabajando en la actualización del último censo 
del año 1981, al que había que añadir los nuevos votantes, y aquellas 
personas que por fallecimiento ya no figuraban en el censo electoral.

Ateniéndonos a las cifras facili
tadas en la Delegación Provincial 
de Estadística, a fecha del 1 de 
marzo de 1981 el número de votan
tes en nuestra provincia podrá ser 
de 335.045 en el censo ordinario, 
aunque hay que añadir otras 1.592 
personas más, que están encuadra
das en el llamado censo especial, 
en el que se acoge a las personas 
censadas en el extranjero.

Por lo que respecta a los dos 
grandes núcleos urbanos de nues
tra provincia, el censo electoral or
dinario en Toledo es de 37.528 per
sonas y 149 en el especial; por lo 
que se refiere a Talavera de la Rei
na, el censo ordinario es de 42,357 
personas y el especial es de 319. 
Una vez más repetimos aue estas 
cifras son las correspondientes a 
los datos facilitados por la Delega
ción Provincial de Estadística, que 
aún no se han modificado respecto 
al año 1981.

De todas formas, el presente 
censo electoral será inferior al del 
año 1979; en aquellas elecciones el 
número de toledanos que tuvieron

derecho al voto fue de 347.084, 
siendo dos años antes 309.595. Por 
otra parte, según las fuentes infor
mativas a las que nos hemos referi
do al comienzo de esta informa
ción, el número de mesas que ha
brá en nuestra provincia será de 
433. Este dato tampoco nos pudo 
ser facilitado en la Delegación Pro
vincial de Estadística, aunque aquí 
si se nos manifestó que el número 
de secciones de Toledo iba a ser de 
402. Las secciones son listas electo
rales que se hacen siguiendo deter
minados criterios geográficos sobre 
calles y domicilios de los posibles 
votantes. En la» partidas de los 
mismos figuran todas las calles y 
domicilios recogidos en cada sec
ción.

A nivel de Castilla-La Mancha, 
se nos ha asegurado que el número 
de votantes podrá ser de 1.185.254 
personas, instalándose un total de 
1.997 mesas electorales. Nuestra 
provincia será la segunda en cuan
to a volumen del censo electoral, 
únicamente adelantada por Ciu
dad Real.

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, 
MAGISTRADO-JUEZ DE PRIME
RA INSTANCIA DE TOLEDO Y 
SU PARTIDO,

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el 
número 463/82, se sigue expediente, a instancia de la 
procuradora doña Mercedes Gómez de Salazar, en 
nombre y representación de DON VICENTE BARBERO 
BALLESTEROS, mayor de edad, casado, empleado y 
vecino de Toledo, sobre declaración de herederos abin- 
testato por consecuencia de la defunción de DOÑA 
ROMANA BARBERO Y MULA, hija de Anatolio y de 
Josefa, naturtal de Toledo, nacida el día treinta y uno 
de agpsto de mil ochocientos noventa y siete, la cual 
falleció en Toledo, en estado de viuda, y sin descen
dencia alguna, el día veinte de noviembre de mil nove
cientos setenta y uno, sin haber otorgado disposición 
testamentaria algüna, y cuya herencia es reclamada 
por su hermana, de doble vínculo, doña Dámasa-María 
Emilia Barbero Muela, y por sus sobrinos carnales don 
Vicente y doña Pilar Barbero Ballesteros; hijos del 
también hermano del causante, fallecido con anteriori
dad a la misma, don Juan José Barbero Muela.

Lo que se hace saber, para que cuantas personas se 
crean con igual o mejor derecho a la herencia de que 
se trata, puedan comparecer ante este Juzgado a 
alegar lo que a su derecho conviniere, bajo apercibi
miento de que de no verificarlo les parará el perjuicio 
a que hubiere lugar.

Dado en Toledo, a dieciséis de septiembre de mil 
novecientos ochenta y dos.— El secretario.

Noticiario electoral-----------------------------------
En la Audiencia Provincial, en acto público

Hoy, a las diez, serán proclamadas 
oficialmente las candidaturas

Hoy, a las diez de la mañana, será la proclamación definitiva y oficial 
de las candidaturas presentadas en Toledo parajaarticipar en las eleccio
nes legislativas del 28 de octubre. El acto, de carácter publico, se realizará 
en la Audiencia Provincial de Toledo, presidido por el titular de la Junta, 
Antonio Fuentes, al ser presidente de la Audiencia Provincial.

Como YA de Toledo informó, ha sido retirada la candidatura del 
Partido de Reunificación Comunista por no estar inscrito en el registro 
del Ministerio del Interior. De modo voluntario se ha producido, además, 
la retirada del Partido Demócrata Liberal, de Antonio Garrigues Walker, 
que presentó lista para el Senado. Por lo demás, no parece que vaya a 
haber más novedades sobre las listas publicadas en nuestro diario la 
semana pasada. El acto de hoy consiste en la lectura en voz alta de los 
nombres de cada uno de los aspirantes al Congreso y al Senado por la 
provincia de Toledo. Al acto, al ser público, puede usted asistir si quiere. 
Es muy probable que allí se congreguen hoy representantes de la mayoría 
de los partidos participantes. En los días siguientes estas listas aparece
rán en el «Boletín Oficial del Estado», en el Boletín provincial y serán 
publicadas por la Junta Electoral de Zona.
Viana presentará mañana las candidaturas del CDS

Jesús María Viana, hombre de máxima confianza de Adolfo Suárez, 
presentará mañana por la tarde las candidaturas para el Congreso y el 
Senado del CDS en Toledo. El acto se realizará en Toledo y en Talavera 
de la Reina. El de la capital está previsto para las cinco de la tarde en 
la sede del partido, situada en la calle Sillería, número 1. En Talavera 
está marcado para las ocho de la tarde en un conocido hotel de la ciudad. 
El CDS realizará sus contactos con sus posibles votantes de la provincia 
a partir del día 6. El señor Montero, portavoz de CDS en Toledo y 
número 1 de la candidatura al Congreso, reafirmó ayer a nuestro diario 
la presencia de Adolfo Suárez para antes del 26 de octubre, sin concretar
nos fechas.

El PSOE continúa explicando su programa
Los socialistas toledanos continúan explicando su programa en la 

provincia, al igual que están realizando en el resto de la provincia de 
Toledo. Ayer, a última hora de la tarde, tenían previsto presentar el 
programa cultural ante las diferentes asociaciones y colectivos culturales 
en la cafetería Manila. A la misma hora estaba fijada una reunión con los 
directores de enseñanza privada de la provincia para hablar de la educa
ción. Jesús Fuentes, candidato número dos al Congreso, iba a estar 
acompañado por un equipo de expertos sobre educación. Según una nota 
de prensa socialista, se dice que «en síntesis, el PSOE se propone acabar 
con el círculo vicioso de reproducción de la desigualdad mediante una 
política educativa socialmente compensatoria e integradora de los ciuda
danos por encima de sus diferencias socioeconómicas, culturales e ideoló
gicas.

Reuniones de FE de las JONS
La Jefatura Provincial de Falange Española de las JONS de Toledo ha 

venido celebrando diversas reuniones como preparación de las próximas 
elecciones. En una nota de prensa remitida a nuestro diario nos indican 
el nombre de los candidatos al Congreso y al Senado, que ya hemos dado, 
al tiempo que anuncian la presentación oficial de las mismas el domingo 
en la sede de Falange Española, situada en la calle Santa Clara, número 
2, de Toledo.

Sólo los cuatro partidos 
mayoritarios organizarán 
más de mil mítines

Unión de Centro Democrático es el partido que más actos políticos 
tiene previsto organizar hasta el 26 de octubre. Muy de cerca le siguen 
las restantes fuerzas de mayor implantación en la provincia: PSOE7 AP 
y PCE. En total, entre estos cuatro partidos es probable que se superen 
los 1.100 mítines y actos. Si a esto se añaden las actividades de las otras 
trece candidaturas que concurrirán en las elecciones, legislativas próxi
mas, cabe decir que, sin exagerar, la provincia se convertirá en una 
lluvia mitinera y no, desgraciadamente, pluviométrica.

En fuentes próximas al partido 
centrista expresaron a nuestro dia
rio que tiene programados alrede
dor de 360 actos. Por el momento 
no han sido muchos los celebrados, 
pero si se intensificarán a partir 
del «pistoletazo» del 6 de octubre. 
El partido centrista no prefiere ha
blar de mítines, quizá porque la 
palabra suena a muchos toledanos 
a música pasada. Precisamente pa
ra quitarle «hierro» oratorio UCD 

■ piensa realizar una campaña «ale
gre» —según definición de nuestro 
interlocutor—, un poco americana, 
con bailes, música, etc., incluida la 
utilización del video.
PSOE: 250 mítines

El Partido Socialista tampoco se 
quedará atrás en el bombardeo po
lítico. En fuentes del partido nos 
han dado como dato aproximativo 
el número de 250 mítines. El 
PSOE estará en todos los pueblos, 
al menos una vez, entre el 6 y el 26 
de octubre, y repetirán en las loca? 
lidades más importantes. A esto 
hay que añadir la caravana electo
ral que surcará la provincia, con un 
calendario aún no conocido, pues 
esta acción depende directamente 
de Madrid. También los socialistas 
intentarán hacer más llevaderos 
los mítines amenizándolos con mú
sica, y es lógico pensar que en un 
ambiente algo triunfalista.
AP: diez mítines por día

Alianza Popular no se va a que
dar atrás. Por el momento ya han 
dado el campanazo trayéndose al 
líder nacional cuando el resto de

los partidos están a verlos venir. 
Los muchachos aliancistas se han 
tomado la campaña electoral muy 
en serio, no como ocurriera en pa
sadas convocatorias, y al comenzar 
esta semana habían celebrado ya 
doce mítines. El lunes efectuaron 
dos más, en Consuegra y Cabeza- 
mesada. También recorrerán todos 
los pueblos, grandes y pequeños, 
aunque incidirán más en los prime
ros, porque aquí el caudal ae voto 
es mucho mayor. Desde el 6 de 
octubre hasta el 26, en que finaliza 
oficialmente la campaña electoral, 
habrá diez mítines diarios. Casi na- 
dg. Hombres de peso del partido, 
como Miguel Herrero de Miñón y 
Forencia Aróstegui, visitarán la 
provincia.

PCE: mítines
para remediar el desastre

El Partido Comunista de Espa
ña intentará evitar la amenaza que 
se cierne sobre estas históricas si
glas, dañadas, indudablemente, 
por los enfrentamientos internos y 
por el «monstruo» devorador socia
lista, que según se vaticina engulli
rá muchos votos otrora comunis
tas. En fuentes del partido mani
festaban a YA de Toledo que en 
los diez mítines celebrados hasta la 
fecha han asistido unas 1.000 per
sonas. Por el momento tienen pro
gramados 130 más para los próxi
mos días, y muy probablemente 
superen los 210. Es intención de 
los dirigentes comunistas toleda
nos estar presentes en la totalidad 
de pueblos de la provincia.

Aunque las fechas están 
aún sin confirmar

Felipe González 
vendrá a Toledo 
el 12 de octubre; 
Landelino Lavilla, 
el 22

Los partidos políticos se en
cuentran a pleno rendimiento, 
preparando la campaña electo
ral, que comenzará según el ca
lendario oficial el próximo 6 de 
octubre. Según ha podido saber 
YA de Toledo, los dos líderes 
de los hasta ahora partidos ma
yoritarios ya tienen casi fijada 
la fecha de visita a Toledo. 
Aunque no es definitiva, es 
muy probable que los socialis
tas de la provincia consigan 
traer a Felipe González el pró
ximo 12 de octubre, precisa
mente en una fecha tan signifi
cativa como la festividad de 
Nuestra Señora del Pilar. Por 
el momento, el gabinete del lí
der socialista no ha contestado 
a la solicitud de Toledo, aunque 
a buen seguro el día es muy 
codiciado por otras agrupacio
nes provinciales.

Unión de Centro Democráti
co también traerá a la provincia 
los hombres mas destacados del 
partido a nivel nacional. De en
trada se cuenta con la presencia 
constante de Rafael Arias-Sal
gado, presidente de UCD de 
Toledo y candidato a diputado 
por nuestra provincia. Pero, ló
gicamente, el tinglado centrista 
alcanzará sus máximas cotas en 
Toledo con la visita de Landeli
no Lavilla, la imagen que UCD 
quiere vender a sus electores 
para suplir la ausencia de un 
líder desde que Adolfo Suárez 
se apartara —o lo apartasen— 
del partido centrista. Landelino 
Lavilla podría venir a Toledo el 
próximo 22 de octubre. Tampo
co esta fecha está confirmada, 
aunque tiene todos los visos de 
cumplirse. El mitin se celebra-- 
rá, probablemente, en el pabe
llón cubierto de Toledo y, al 
parecer, UCD ya lo ha reserva
do. El compromiso es grande, 
ya que, como se sabe, en el pa
bellón caben varios cientos de 
personas y el señor Lavilla no 
se merece menos que un lleno 
hasta la bandera. A continua
ción se desplazaría a Talavera.

El PCE podría traer a Carri
llo a Toledo, como ya hemos 
informado, el 18 de octubre. Se 
ignora si lo mismo que hará el 
PSOE y UCD reservarán el pa
bellón cubierto para reunir a 
militantes y simpatizantes en 
torno al contestado Santiago 
Carrillo. No se sabe si Manuel 
Fraga Iribarne volverá por To
ledo, aunque se duda, y tampo
co se conoce si Adolfo Suárez se 
presentará en la provincia a 
echarle una mano a Fernando 
Montero, que falta le hace. El 
ex gobernador civil se está en
contrando con los problemas 
lógicos para un partido nuevo, 
el CDS, creado a unas semanas 
de las elecciones, situación difí
cil, extrapolable al ámbito na
cional. El señor Montero nos 
aseguró hace unos días que el 
señor Suárez vendría a Toledo, 
aunque no podía precisar cuán
do.

Fuerza Nueva, por su parte, 
y con motivo de la presentación 
de candidaturas al Congreso y 
Senado, trajo el pasado domin
go a Blas Piñar, el cual, durante 
el descanso de la proyección ci
nematográfica de «Raza» se di
rigió a los asistentes, solicitan
do de cara a las próximas elec
ciones el voto en conciencia. 
Asimismo, el señor Piñar insis
tió en la clarificación de postu
ras de algunos partidos, como 
AP, que se dicen próximos a 
ellos y que en realidad cada vez 
se alejan más. Concretamente, 
dio su «no» rotundo al denomi
nado voto útil que proclama AP 
y que —según el— puede servir 
de confusión entre el electora
do. Posteriormente, durante 
una rueda de prensa celebrada 
en unconocido restaurante, el 
líder de Fuerza Nueva entre 
otras cosas apuntó las diferen
cias existentes entre Solidari
dad Española y su partido y la 
falta de acuerdo que ha existido 
entre ambos.
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Rafael Morales y Benito de Lucas coincidieron en esta afirmación

«Los poetas talaveranos están desfasados 
respecto a las modernas corrientes literarias»

Como informábamos en nuestra pasada edición, se 
falló durante el fin de semana el certamen de poesía 
Rafael Morales, concediéndose el primer galardón al 
periodista Arturo del Villar. Durante el acto en el que 
se hizo público el fallo se encontraba presente el propio

Terminado el acto pudimos con
versar con algunos de los presen
tes, y entre las declaraciones tene
mos que destacar la coincidencia 
de Joaquín Benito de Lucas y Ra
fael Morales al afirmar que los 
poetas talaveranos habían quedado 
desfasados de alguna manera en 
relación con el estilo de poesía que 
hoy domina el panorama literario 
nacional.

Para Benito de Lucas, la genera
ción del 27 ha marcado un hito en 
la concepción poética actual y, al 
parecer, ese hecho ha sido obviado 
por los poetas talaveranos, de los 
que, por su parte, Rafael Morales 
decía que les falta un número im
portante de lecturas para ponerse 
al día.

La concurrencia de poetas tala- 
veranos ha sido este año importan
te numéricamente y, sin embargo, 
han pasado por el certamen sin de
masiada brillantez. Habría que 
destacar de todos modos la obra de 
José Luis Fernández de Castro

Rafael Morales, así como el jurado, permanente desde 
hace algunos años, al completo. Componentes del jura
do son los escritores José Hierro, Joaquín Benito de 
Lucas, Jacinto López Borge, Eladio Cabañero y Luis 
Jiménez Martos.

concurrido poetas tan importantes 
como Jesús Riosalido, agregado 
cultural en Copenhage, con un li
bro ya conocido por el jurado por 
haberse presentado a otros certá
menes poéticos. Benito de Lucas 
nos afirmaba que a pesar de la co
nocida personalidad social de Rio
salido, en ningún momento se dejó 
llevar el jurado por la personalidad 
del individuo, sino por la del poeta.

La concurrencia se debe en algu
nos casos a la importante «tajada» 
económica que supone el premio, 
pero la mayoría de los participan
tes anteponen sus deseos de ver el 
libro publicado y «liberarse de la 
obra hecha», según palabras de Be
nito de Lucas.

Rafael Morales:
«Hay que conjugar lo humano 
con lo estético»

El insigne poeta talaverano Ra
fael Morales tuvo un cariñoso re-

«Ruda», y también el poeta toleda
no Amador Palacios, que, con su 
obra «Poemas españoles», estuvo 
en la final, a pesar de la dificultad 
que entraña el abordar un trabajo 
de tan ardua realización.

El certamen, que, como ya 
apuntábamos, ha pasado por di
versas vicisitudes desde que se ins
taurara, es hoy un premio de ámbi
to internacional, al que este año en 
concreto han concurrido un buen 
número de poetas sudamericanos 
entre los 33 libros presentados. De 
entre los mismos, según el presi
dente del jurado, Joaquín Benito 
de Lucas, había al menos ocho li
bros con categoría suficiente como 
para merecer el primer premio. Es
te dato da una idea de la importan
cia que el premio obtenido y la 
categoría de los escritores que a él 
concurren.

Según nuestros interlocutores, 
la calidad del premio ha aumenta
do respecto al año pasado y han 

Nos han contado...
Crónicas del Canillo

... Que en la Federación Empre
sarial Talaverana se mira con cier
to escepticismo la próxima celebra
ción de la I Quincena Comercial 
en nuestra ciudad, prevista para el 
próximo mes de octubre. Este es
cepticismo viene dado por dos co
sas: primero, porque la Federación 
está pintando más bien poco en 
torno a todo lo que rodea a la orga
nización de esta Quincena Comer
cial; segundo, porque las fechas de 
celebración no se califican como las 
idóneas, ya que es temporada alta 
en cuanto a ventas se refiere y ha
bría que buscar para la promoción 
del comercio fechas de temporada 
baja. Por una y otra cosa, y con el 
antecedente de los muchos fallos 
de organización de la reciente FIA
GA, hay quienes no auguran mu
cho éxito a esta celebración. De 
cualquier forma, la idea sigue ade- . 
lante y ya muy pronto se pondrá 
en práctica. Concretamente, el 
próximo día 14 y hasta el 24 del 
mes de octubre. ¡En plena campa
ña electoral! Como dice Amilibia 
en su programa televisivo de los 
sábados, !ay, madre!

... Que en una festejada cena ce
lebrada hace unos meses en la ca
pital de España, a la que asistieron 
el presidente del Talavera, el alcal
de de la ciudad y varios represen
tantes de un periódico provincial, 
hubo quienes se comprometieron 
formalmente a la instalación de la 
iluminación en el campo municipal 
de deportes para facilitar los entre

namiento al Talavera C. F. Este 
compromiso, al parecer, se fijó pa
ra antes de que se cambiase el ho
rario, cosa que tuvo lugar el pasado 
domingo, y el campo sigue sin luz. 
La directiva blanquiazul, previen
do esto, ya lleva pensándolo desde 
hace algún tiempo lo que podía 
ocurrir, pero no ha podido evitar 
que el cambio de horario se haya 
realizado y que la iluminación siga 
brillando por su ausencia en el 
campo de deportes.

... Que, al menos por el momen
to, las calles de San Francisco y 
aledañas sí son peatonales. El te
ma, que levantó polvareda en su 
día y fue contestado por la mayoría 
de los comerciantes de la zona en 
sentido negativo, ha quedado sobre 
la mesa de la Comisión Municipal 
Permanente de nuestra ciudad dos 
veces ya y ahí sigue, sin que los 
grupos políticos tomen decisión ni 
favorable ni contraria a esta medi
da. Pero mientras el tema no se 
resuelva en uno y otro sentido, la 
calle de San Francisco y aledaños 
son de hecho zona peatonal, por
que aunque las obras terminaron 
hace ya algún tiempo, aún perma
necen los obstáculos que impiden 
la entrada de vehículos en ellas y, 
por lo tanto, estamos ante una si
tuación de hecho, aunque no de 
derecho. Por lo demás, el Ayunta
miento sigue metido en obras, aho
ra con el callejón de Sombrerería, y 
la ciudad sigue vistiéndose de pavi
mento y asfalto.

Toledo y los toledanos en América

Algo sobre estratificación social
Navegaron nuestros paisanos a las Indias y 

allí permanecieron de por vida la mayoría de 
las veces. Son gentes de la más varia extrac
ción social, cuyos oficios, no en todos los casos, 
podemos seguir. En ocasiones figuran con dife
rentes actividades, según los años, como solda
do, alférez, mercader, factor, visitador, juez. 
Los que no llevan señalado oficio suelen ser 
soldados que intervienen en la conquista o en 
la pacificación, luego algunos logran una enco
mienda. Uno figura como «soldado viejo de 
Cortés» y andando el tiempo es factor. Abun
dan los escribanos y los hombres de leyes, 
porque no olvidemos que la empresa indiana 
se basa en los conquistadores, los misioneros y, 
tanto como en ésos, en los letrados o juristas. 
De todo se levanta acta y todo se hace con 
arreglo a derecho.

Pocos individuos de la alta nobleza pasan a 
las Indias; en caso de hacerlo van con altísimos 
cargos, como el virrey Toledo, de México y 
Lima, era, como es sabido, natural dé Oropesa. 
Abundan en cambio los segundones; éstos son 
los hijos de los nobles, que por la institución 
del mayorazgo no reciben herencia alguna al 
fallecimiento de los padres, por lo que tienen 
que buscar fortuna, por lo general en las ar
mas; son los que forman en Tas tropas de Cor
tes, de Pizarro, de Valdivia, los que intervie
nen en la conquista del mar del Sur. Muchos 
soldados y oficiales proceden de los famosos

tercios de Flandes o de Italia, como aquel R. 
Orgóñez, nacido en Toledo, «soldado arrojado 
en las guerras de Italia».

En general, los que pasan a América son 
gentes de clase medía, hidalgos sin fortuna, 
que van a hacerla en el Nuevo Mundo, pero 
que no siemre la consiguen, algunos confiesan 
que «son pobres ypadecen necesidad», a pesar 
de haber luchado en la conquista y pacifica
ción al servicio de su majestad con aportación 
de armas, hombres y caballos a su costa.

Algunos escribanos son visitadores, tenien
tes de gobernadores, tenedores de bienes de 
difuntos.

También pasa algún indio, como aquel Die- 
guito, procedente de Santa Olalla, o algún hijo 
de judío, tal Alfonso Rabuelo, o grandes perso
najes ilustrados en América, como el goberna
dor Francisco de Aguirre y su teniente Juan 
Gregorio Bazán, conquistadores del Tucumán 
y nacidos en Talavera.

A veces, en vez de figurar el oficio se anota 
la adscripción partidaria: Partidario de Piza
rro, del rey, rebelde con los hijos de Almagro.

Hay un Juan Avalos Jufré, veedor en Vera
guas, caballero de Santiago; un Juan Briceño, 
hidalgo, encomendero, «encargado del cuño de 
la plata de Teguacán»; un Jorge Carrillo, hidal
go, llegado a México dos días después de la 
ocupación de la ciudad, interviene en la con

quista de Michoacán, Colima, Zacatula, Yopel- 
cingos, los tres naturales de Toledo.

«De los primeros que cultivan la tierra y 
hace ingenios de azúcar en la ciudad de México 
y en su provincia» fue B. Castillo, natural de 
Torrijos; intervino en la conquista de las costas 
del mar del Sur, encomendero en Igualapa y 
pacificador de Jalisco. Juan Gómez de Yébe
nes, natural de ese pueblo, interviene en la 
conquista de Chile. Un Alfonso Castillo, hijo 
de Yepes, es calderero de oficio en Cuba.

En una rápida ojeada encontramos veinti
cinco conquistadores, un mariscal, dos maes
tres de campo, ocho capitanes, dos alféreces, 
dos sargentos mayores, cinco soldados, tres ba
llesteros, un cronista, ocho escribanos, cinco 
tesoreros, cinco factores, dos visitadores, dos 
arrendadores de la sisa, dos veedores, un juez, 
diez criados (no tiene el alcance social que hoy 
se da a esta palabra), quince encomenderos, 
dos propietarios, tres poseedores de minas, dos 
contratistas, un cambiador, un monedero, nue
ve hidalgos, dos caballeros santiaguistas, cinco 
boticarios, un cirujano, un barbero, cuatro 
mercaderes, herrero, guantero, espadero, tinto
rero, tinajero, cuchillero, platero, bordador, te
jedor de terciopelo, dos caldereros, dos albañi
les, arriero, hortelano y dos labradores.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

cuerdo para los jóvenes poetas de 
nuestra ciudad, como Sagrario 
Pinto, Antonio del Camino, Anto
nio Rubio y Alfredo Ramos, quie
nes en ningún caso se han presen
tado este año al certamen, y de los 
que Rafael dijo que «es su propia 
conciencia la que les dicta, aunque 
haya una cierta conexión con mis 
realizaciones, no por influencia, si
no quizá porque todos provenimos 
del mismo medio, y esto marca».

Rafael, que apuntó, tal como lo 
hiciera momentos antes Benito de 
Lucas, que la poesía social imperó 
como moda hace unos años y que 
la actual, la culturalista, sigue sien
do tan reiterativa en las formas co
mo aquellas, dijo que lo importan
te es conjugar lo humano con lo 
estético.

A la una de la madrugada del 
sábado se disolvía el jurado del 
certamen. En el restaurante Arci
preste quedaban varias servilletas 
de tela pintadas con rotulador, ca
fé y champán por el gran poeta 
Pepe Hierro, que, con su brillante 
cabeza de Nosferatu y cierta ebrie
dad «poética», había puesto la nota 
de locura artística al jurado.

Sorpresa en Compostela
Fui a Santiago con intención de ganar el jubileo y de pedir al Patrón de 

España que no siga tan distraidiño como parece, de un largo tiempo a esta 
parte. Y es que hay que ver las cosas que vienen sucediéndose sobre la piel 
de toro desde que nuestro Santo Apóstol se ha como desentendido de su 
«negociado» dejándonos al aire. Talmente como si al hijo del Zebedeo, que 
en el altar mayor de la catedral monta, espada en mano, un brioso caballo 
blanco, cuando ya no tenemos —por ahora— moros que matar, le importá
semos un poquito menos.

Se ve el influjo de Santiago en su tierra próxima. Galicia, cuyo verdor 
y lozanía nos deja boquiabiertos a quienes llegamos desde la pertinaz 
sequía, y se ve asimismo en un detalle, al parecer insignificante, pero que 
ustedes mismos calibrarán como se merece: y ese detalle es el de que, por 
cualquier parte de la hermosa térra galega, se. ven edificios y edificios, de 
más o menos alturas, en construcción.

Pero yo quería decirles a ustedes, aparte de las debidas alabanzas a esa 
dulce maravilla que es Galicia, que en la catedral, y justamente a las doce, 
en la misa del peregrino, recibí una alegre sorpresa. El amplio templo 
estaba abarrotado y por las calles de la admirable y bellísima ciudad no 
se cabía, tal era la muchedumbre visitadora^ hasta el punto de que me 
costó Dios y ayuda encontrar alojamiento y solo pude hallarlo en un hotel 
playero a doce kilómetros de La Coruña, con lo que aviso a los incautos 
para que viajen con agencia si quieren evitarse los malos tragos que yo 
pasara. Y a lo que íbamos: aparece el maestro de ceremonias y tras él el 
cortejo solemne de los celebrantes. Preside el señor obispo de Ibiza y lleva, 
a su derecha, como concelebrante principal, al arcipreste de Mora de 
Toledo. Sí, señores: don Pío Giralte Ortega, un sacerdote muy querido en 
Talavera, donde ejerció un activo ministerio durante muchos años y que 
ahora es arcipreste de Mora, se desplazó a Santiago con una peregrinación 
de ciento diez feligreses morachos. Excuso decirles mi alborozo. Toledo 
estaba presente, archipresente en aquella devota ceremonia !y de qué 
modo! Hasta se me antojó que el Aposto!, allá en lo alto, nos miraba a los 
toledanos con ojos cariñosos y estaba hasta dispuesto a regalarnos con un 
poco de lluvia. Principio quieren las cosas y algo es algo, pues, a mi 
regreso, me dicen que ha llovido.

Quiera Dios que también llueva con amor sobre las almas de los españo- 
les Juan DEL TAJO

Los funcionarios 
municipales 
todavía no han 
decidido 
ir a la huelga

El compás de espera en el 
que se hallan' los funcionarios 
del Ayuntamiento talaverano se 
romperá esta tarde con la 
asamblea que el comité de per
sonal ha convocado en orden a 
estudiar una postura definitiva 
con la que hacer posible el ini
cio de negociaciones respecto a 
la revisión salarial de los traba
jadores municipales.

Como nuestros lectores re
cordarán, los funcionarios man
tuvieron recientemente otra 
asamblea en la que decidieron 
presionar a la Administración 
local talaverana por medio de 
un escrito enviado a la alcaldía 
en el que comunicaban su pro
pósito de ir a la huelga si sus 
reivindicaciones no eran satis
fechas en un determinado pla
zo. En realidad, lo que preten
dían era que al menos se abrie
ran las negociaciones. Pero el 
plazo se cumplió con creces y la 
respuesta no se ha dejado oír en 
absoluto. Algunos rumores in
dicaban en días pasados que la 
alcaldía había ofrecido una su
bida de un 8 por 100, lo que en 
cierta manera podía haber in
fluido en el hecho de que los 
funcionarios no siguieran ade
lante en sus propósitos de ir a 
la huelga. Sin embargo, todo 
ello esta sin confirmar y no pa
sa del nivel de simple rumor. 
Lo que sí es claro, tal como se 
nos ha indicado en medios del 
funcionariado, es que el males
tar entre los trabajadores muni
cipales ha crecido en estos días, 
debido a que la administración 
local talaverana hace repetida
mente oídos sordos a sus reque
rimientos; de todas formas, 
también es probable que a la 
asamblea convocada para esta 
tarde, en la que algunos secto
res podrían plantear ir a la 
huelga general, no a la de celo, 
como se preveía en principio, 
no acuda un número ae funcio
narios tan importante como a la 
última asamblea, lo que origi
naría un grave problema a la 
hora de decidirse por el paro 
generalizado de los servicios 
municipales.

Finalmente, habría que 
apuntar una posibilidad más. 
Antes de la asamblea, es decir, 
durante la mañana o primeras 
horas de la tarde, la Adminis
tración podría dar una respues
ta definitiva que hiciera innece
saria tanto la huelga como la 
propia asamblea.

Los comerciantes 
talaveranos 
celebran 
sus fiestas

El próximo día 2 el gremio del 
comercio de la Hermandad de San 
Francisco de Asís celebrará, con 
motivo de la festividad de su Pa
trón, una cena de hermandad en 
los salones de un céntrico restau
rante de nuestra ciudad. A conti
nuación se celebrará un baile, en el 
que durante su transcurso se elegi
rá a Miss Talavera y sus damas de 
honor.

El domingo día 3, a las doce de 
la mañana, se celebrará una misa 
solemne en honor de dicho santo 
en La Colegial. A continuación, a 
las doce y cuarenta y cinco de la 
mañana, se servirá un vino espa
ñol. Los actos de esta hermandad 
acabarán el próximo día 5 a las 
ocho y media de la-tarde con un 
funeral por los hermanos difuntos 
en San Francisco.

«ALGO MUY 
IMPORTANTE»
¿Quiere tener una buena finca? 

¿Que tenga un gran paisaje?
¿Que tenga 25.000 m2? 

¿QUE ESTE MUY CERCA? 
Y además a 100 ptas m2 

y dos años sin interés
Llame rápidamente a estos 

teléfonos: 413 76 63 y 413 77 93



toledo provincia 29-IX-1982pág. 46 ---------

—Urda------------------------

Millares de devotos 
festejan hoy al Cristo 
de la Vera Cruz
URDA. F. Domínguez Tendero

En la cadena feriera de fiestas 
patronales de la comarca, Urda po
ne el cierre septembrino diría que 
casi en una apoteosis devocional, 
pues pocas imágenes como la del 
Cristo de la Vera Cruz de Urda 
atraen hacia sí tanta diversidad de 
pueblos y tanta diversidad de gen
tes, que si los urdeños dicen hacia 
su «Cristo de la Mancha», habrá 
que decir, con mayor propiedad, 
que tanto y más traspone esos lí
mites, pues es difícil hacer relación 
nominal de tantas procedencias co
mo acuden en ese día 29 de sep
tiembre a rendir tributo de gracias 
o a pedir a los pies de su imagen 
ayuda y protección a quien tantísi
mos devotos tienen puesta su meta 
en este día.

Urda cada año desborda las po
sibilidades de recepción y, sin que 
haya perdido un ápice en la afluen
cia de forasteros, cada año también 
los urdeños, anfitriones de tanto 
huésped, se multiplican en aten
ciones y en hacer más atractivos y 
deslumbrantes sus'festejos. Parro
quia y Ayuntamiento, separada y 
conjuntamente, han confeccionado 
un programa atractivo, tanto reli
gioso como festivo. En esta cir
cunstancia hay algo concéntrico, su 
Cristo, al Cristo de la Vera Cruz, 
del que un verso en su programa 
dice: «Cristo de mar y de tierra, / 
que sobre tu barcarroza / por la 
Mancha vas pescando / las almas 
de tus devotos, / su devoción y sus 
rezos, / sus almas, gracias y exvo
tos.» La imagen del Cristo lleva co
mo trono procesional una barca, y 
es quizá el entorno que a su imagen 
distingue de tantas otras de Naza
reno.

La gran fiesta de Urda, toda ella 
en torno a su Cristo, cuenta con la 
llegada durante tres días de milla
res y millares de forasteros. Es 
siempre un baremo de muchas 
otras circuntancias. Pero siempre 
desbordante de fervor, de religiosi
dad; gentes que llegan andando 
desde veinte, treinta y más kilóme
tros, muchos portando exvotos y 
siempre dejando a los pies de la 
imagen su ofrenda. pecuniaria por 
el favor recibido. Urda está ya en 
este día en plena fiesta, y aquí es
tán quienes vienen a dar ese testi
monio de fe. Sus dos iglesias y las 
calles por donde la imagen del. 
Cristo está siendo venerada por sus 
devotos están materialmente ocu
padas por un gentío impávido a las 
veleidades del tiempo. Su fe les ha
ce insensibles y, quiérase o no, 
quien aquí llega con el solo destino 
de ver se siente involucrado de tal 
manera en el ambiente que su in
sensibilidad se quiebra. De las fies
tas de Urda, de las fiestas del Cris
to de la Vera Cruz, de lo que se 
está viviendo en la villa en estos 
días no se puede hacer crónica; ha
bría que sustituirlo por un balance, 
por una estadística que diría muy 
mucho por encima de las cosas te
rrenas. Porque, eso sí es cierto; 
aquí se viven especialmente unas 
horas que, como muy bien oía yo 
decir el pasado año a un hombre, 
Dios sabe desde dónde habría lle
gado: «Esto no parece de este mun
do.» Y es verdad; encontrarse aquí, 
llevado de un lado a otro por esa 
marea humana ferviente, con sus 
ojos puestos en la sagrada imagen, 
supone apartarse, siquiera mental
mente, de los avatares del vivir en 
este mundo tan complicado y tan 
complicante.

Cientos y cientos de autocares y 
coches, desde la mañana de ayer, 
día 28, están entrando y saliendo, 
acercando a estos «peregrinos de la 
fe», que por millares acuden a Ur
da. Pero tampoco han faltado, co
mo decía antes, peregrinos de a 
pie, caminantes de la promesa, 
descalzos desde muchos kilóme
tros, quizá con niños pequeños en 
brazos, apoyados a una cachava o 
sostenidos en su sacrificio y en su 
esfuerzo por algo sobrenatural: su 
fe.

Uno ha vivido muy de cerca 
.también la ilusión y el deseo de 
acogida de los vecinos de Urda. Sa
ben que muy distantes de su villa 
hay muchos cientos, millares de 
devotos del Santo Cristo que du
rante todo el ano tienen puesta su 
ilusión y su esperanza de poder lle
garse en este día a los pies del Cris
to; por eso no han regateado nada 
en sus vísperas, para que la fiesta, 
un año más, sea la gran fiesta del 
Cristo de Urda.

¿Hay que olvidar definitivamente 
la autopista del Sur?

Años atrás, unos cinco años atrás, se habló mucho 
de la autopista del Sur como alivio de los problemas 
de la red viaria en parte de la provincia de Toledo. 
Luego, el silencio de la Administración central cayó 
sobre una losa sobre este proyecto, del que nadie se 
acuerda ya. ¿Hay que olvidarlo definitivamente?

Las reflexiones que vaa a continuación servirán pa
ra que el lector forme su propia opinión sobre el 
tema. La situación económica, tanto en el sector 
público como en el privado, fue lo que obligó al 
Gobierno a frenar todos los propósitos que venían 
formulándose en torno a las nuevas autopistas.

La inflación de costes en la 
construcción parece imparable e 
imprevisible; antes de 1972, el 
crecimiento medio anual se cifra
ba en un 7 por 100; ahora esta
mos pasando a crecimientos 
anuales del 30 por 100. Ni a nivel 
estatal ni a nivel de empresa se 
puede razonablemente empren
der una aventura semejante. Hay 
otros dos factores que agravan la 
situación: el coste de los présta
mos bancarios, que hacen invia
ble cualquier intento, y la estabi
lización del tráfico por carretera, 
que hace diez años aumentaba 
anualmente en un 12 por 100, y 
en estos últimos años está prácti
camente estancado.

El itinerario de la autopista del 
Sur

La autopista del Sur intentaba 
unir Madrid a Cádiz, y a su paso 
por la provincia de Toledo bajaba 
de Norte a Sur; tras de cruzar la 
N-401 dejaba al Oeste la capital, 
seguía entre la citada carretera y 
la N-IV y abandonaba la provin
cia por Urda. Sé habían previsto 
tres enlaces: uno, a la altura de 
Olías del Rey con la N-401; otro, 
cerca del polígono industrial con 
la N-400, y el tercero, entre Or- 
gaz y Mora con la C-402.

Los usuarios potenciales
A nivel nacional, la perspecti

va de los posibles usuarios era 
buena, porque lógicamente cap
taría' todos los que transitan hoy 
por la N-IV y la N-401, pero a 
nivel provincial las probabilida
des no eran tan halagüeñas; por 
lo que respecta a esta última ca
rretera se preveía que los usua
rios potenciales de la autopista 
del Sur serían prácticamente to

__ Belvís de la Jara--------------------------------------------- Durante el año anterior

Se están pagando 25 pesetas 
por kilo de uva

BELVIS DE LA JARA. F. Maganto.
Mientras en Talavera sus ferias congregan a cientos de ganade

ros y tratantes, entre ellos a nuestros pastores y cabreros, los 
surcos de las viñas se llenan de canciones y pisadas, de charlas y 
comentarios. Es tiempo de vendimia y manos inquietas degüellan 
los racimos. A fin ae mes ya podrán las ovejas y las cabras 
comerse las hpjas verdes, pues la tarea habrá terminado.

La cosecha se presenta buena 
en general y las uvas ofrecen un 
magnífico aspecto ocultas entre 
los pámpanos frondosos. La cali
dad de nuestras uvas la pregonan 
los precios que por ellas se pa
gan: 25 pesetas el kilo. Probable
mente son las de más alta cotiza
ción en España, pero su precio 
está justificado con los 20 grados 
que tiene el vino, sangre de estas 
tierras iareñas.

Y hablando de sangre hay que 
destacar las donaciones que la 
otra tarde se hicieron en nuestro 
Ayuntamiento. Una unidad mó
vil de la Hermandad de Donan
tes de Sangre de la Seguridad 
Social de Talavera vino hasta 
nuestro pueblo, recordándonos 
que un poco de nuestra sangre 
puede salvar una vida. Y una vez 
más los belviseños fueron gene
rosos acudiendo a donar su san
gre, en una de las mejores formas 
de manifestar su solidaridad con 
los accidentados y los enfermos. 
Es mucho lo que se ha avanzado 
en este aspecto, pero aún queda 
mucho por hacer, y es necesario 
que todos nos mentalicemos más 
y mejor en esta obra tan humani
taria como necesaria.

Y cuando ya los días se han 
acortado y las temperaturas oto
ñales invitan al paseo y al con
tacto con la naturaleza, segui
mos. como casi toda España, mi
rando al cielo en espera del agua, 
cada vez más necesaria.

Este fin de semana unas nubes 
bienhechoras regaron nuestros 
campos-despidiéndose el verano 

dos los que usan la N-401, pero, 
en cambio, para los usuarios de la 
N-IV no constituye realmente un 
itinerario alternativo, dado su 
elevado alejamiento de los reco
rridos longitudinales; solamente 
Mora y Consuegra hubieran en
contrado ventajas, como también 
los largos recorridos con origen y 
destino en la provincia.

La captación del tráfico
Tampoco estaba muy clara la 

captación del tráfico para la au
topista del Sur cuando se estudió 
el anteproyecto. Se preveía que 
los vehículos ligeros la aceptarían 
en virtud de los factores determi
nantes conocidos: consumo de 
carburante, ahorro de tiempo, 
etc. —siempre que se tratase de 
largos recorridos—, pero los ca
miones, en cambio, eran otro 
cantar. La experiencia recogida 
en otras autopistas demuestra 
que los camiones rehúyen las au
topistas, salvo cuando el itinera
rio alternativo ofrece notables di
ficultades orográficas o están en 
mal estado.

A favor de la construcción de 
la autopista del Sur jugaban es
tos factores: congestión del tráfi
co en el tramo Madrid-Parla, ya 
parcialmente aliviado; poder 
prescindir de la travesía por To
ledo cuando se venía o se iba al 
Polígono Industrial, Orgaz, Mo
ra, etc.: ahorro de tiempo en los 
desplazamientos. Las circunstan
cias negativas venían determina
das por los itinerarios alternati
vos, que eran, y son en general, 
buenos y llanos; la distancia rela
tivamente corta que separa a To
ledo de Madrid y el pago del pea
je-

Se pensaba entonces que la au

con el mejor de los regalos. Los 
pastores suspiraron porque era 
la primera esperanza para unos 
pastos inexistentes; los labrado.... .. -------J- mos apuntar que durante 1981 solamente en nuestra provincia sé invirtie-

msando que la se- ron 22.660.000 pesetas en actividades de carácter social y asistencial.
” ‘ ‘ Haciendo un resumen de la actuación de la Cruz Roja en el pasado año

señalaremos, en primer lugar, los servicios médico-sociales, dentro de los 
cuales ha tenido especial importancia la lucha antidiabética, donde se ha 
realizado una gran labor de tratamiento y detección de la diabetes. Así, 
en el consultorio que semanalmente atiende la doctora Sánchez de las 
Heras, especialista en endocrinología y nutrición, han sido atendidos 477 
enfermos, y, además, como complemento a tal atención, los últimos 
miércoles de cada mes se realizaron charlas-coloquio dirigidas a enfermos 
y familiares.

Por otra parte, y dentro del mismo apartado, el mes de junio de dicho 
año inició sus actividades el servicio ae lucha antirreumática y fueron 
atendidos en sU consultorio 119 pacientes. En cuanto al centro ae dona
ción de sangre de Talavera de la Reina, que. cuenta con 1.432 donantes, 
realizó 72 extracciones, y por último, en la Inspección Provincial de 
Socorrismo se formaron 508 socorristas de toda la provincia.

También la brigada de tropas de socorro tuvo una amplia actividad, 
destacando la actuación del destacamento de Quintanar en el trágico 
accidente en el que perdieron la vida 23 militantes y simpatizantes del 
Partido Comunista. La unidad militar, integrada por 72 jóvenes que 
prestan su servicio militar como voluntarios en los seis puestos de prime
ros auxilios distribuidos en la provincia, realizó 3.350 servicios y atendió 
1.500 accidentes. Por lo que se refiere a la Cruz Roja del Mar, durante

res soñaron pensando que la se
mentera podría llevarse a cabo; 
los hortelanos imaginaron que 
los pozos podrían volver a subir, 
pues muchos de ellos están secos 
e inútiles para el riego.

Pero ha^ta ahora todo ha sido 
una primera esperanza, pues las 
aguas sé resisten a mojar nues
tras tierras. Las que sí lo han 
notado han sido las aceitunas, 
que lucen su esplendor verdoso y 
engordan día a día, siendo cada 
vez una mayor garantía de una 
cosecha excelente. Ciertamente 
la perspectiva del olivar es moti
vo de gozo para todos, pues des
pués de la cosecha pasada, que 
casi fue desastrosa, se avecinan
días de trabajo, con mucho fruto 
y buena calidad.

Y así, entre racimos cortados, 
sangre dorada, excelentes pers- _____ ______„„ _ „ „ _ _____ _  w _ ___________________
pectivas en el olivar y en espera los meses de julio y agosto atendió en los embalses de Cazalegas a 350 
de las lluvias, transcurren_los personas de heridas contusas, cortés, quemaduras, insolación, etc. Y la 

Cruz Roja de la Juventud, a la que pertenecen 328 jóvenes, realizo, 
asimismo, una amplia gama de actividades, desde cursillos a seminarios- 
pasando por supuestos, campaña de homenaje a nuestros mayores, etc. 
todo ello sin olvidar su participación en los turnos de vacaciones que se 
organizaron para niños disminuidos.

z Otro apartado importante fue el de socorros y emergencia, que planifi* 
có y organizó distintos supuestos de evacuación en centros escolares y 
realizó la campaña de ayuda al pueblo polaco.

Todo esto y mucho más le costó a la Cruz Roja 22.666.000 pesetas, ae 
las cuales un 19,63 por 100 se destinó a gastos ae personal, un 7,03 por 
100 a gastos generales, un 8,90 por 100 a subvenciones a otros centros, un 
23,20 pór 100 a actividades de servicio, gasolina, neumáticos, reparación 
de ambulancias, etc.; un 23,41 por 100 a obras y adquisición de mobiliariQ# 
materim de oficina, uniformes, etc., y el 17,52 restante a otras atenciones.

primeros días del otoño. Este 
otoño que en Belvís, como en ca
si todas partes, es un tesoro de 
encantos, temperatura, luz y me
lancolía, sobre todo en sus in
comparables atardeceres. Vivir 
estas tardes en sus cerros y huer
tas, en sus rañas, valles y chorre
ras, mientras el céfiro suave nos 
acaricia y el sol poniente amari
llea la luz y contrasta las som- 
brasj es gozar del mejor regalo y 
sentir la alegría de vivir en un 
pueblo.

topista captaría solamente la mi
tad de los vehículos ligeros que 
hacen el recorrido Madrid-Tole
do y sólo la quinta parte de los 
camiones.

Conclusiones de los técnicos
Los técnicos de Intecsa que es

tudiaron a fondo el tema cuando 
se planteó como de posible ejecu
ción llegaron a unas conclusiones 
éntre las que destacamos las si
guientes:

«El área de influencia de la au
topista será relativamente redu
cida en cuanto a superficie se re
fiere, afectando a los corredores 
hoy servidos por las nacionales 
N-IV y N-401.

Sobre estos corredores, sin em
bargo, se canaliza hoy en gran 
medida el tráfico de viajeros y 
mercancías con origen o destino 
en el exterior de la provincia.

La autopista brindará, dentro 
de ese área, la posibilidad de una 
buena comunicación con Madrid 
y con el Sur peninsular. La pri
mera resulta hoy difícil y costosa 
por la fuerte saturación existente 
en la N-401.

La absorción de tráfico por 
parte de la autopista será eleva
da, en cuanto a vehículos ligeros 
se refiere, en el tramo Toledo- 
Madrid e incluso en el Mora-Ma
drid, en la medida que se adopte 
una política de peajes favorable.

Los vehículos pesados utilizan 
escasamente las autopistas y no 
hay razones que hagan suponer 
un comportamiento diferente en 
este caso.

Sería muy conveniente para la 
provincia, y especialmente para 
Toledo capital, que el peaje se 
fije a un nivel reducido de mane
ra que se minimice la evasión de

Cruz Roja invirtió en nuestra
provincia cerca
de 23 millones de pesetas

El próximo martes, día 5, la Asamblea Provincial de la Cruz Roja 
Española celebrará la cuestación de la fiesta de la Banderita en la capital, 
y a tal efecto instalará mesas petitorias en distintos lugares de la ciudad. 
Un año más, la Cruz Roja Española solicitará de los toledanos un peque
ño donativo que luego transformará en grandes obras, y gracias al cual se 
podrán salvar muchas vidas.

Para hacernos una idea de la importancia de dicha organización, pode-

Tramo de la proyectada auto* 
pista del Sur que afectaba a 

la provincia de Toledo
tráfico ligero. Se trata especial
mente de incentivar al flujo Ma
drid-Toledo a usar el enlace pre
visto con la N-400. Esto facilita- . 
ría notablemente el desarrollo de 
la actividad turística toledana y, 
por otra parte, aumentaría la 
capacidad disponible para tráfico 
pesado en las rutas alternativas.

Habrá que acondicionar las ca
rreteras N-400 y C-402 para ga
rantizar una buena comunicación - 
con la autopista. Asimismo es im
perioso que se finalice rápida
mente la red arterial de Toledo.

La puesta en servicio de la au
topista generará nuevos incenti
vos para el desarrollo del corre
dor delimitado por la N-IV y 
N-401.

Luis MORENO NIETO
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Publicado en el «Boletín» el convenio 
provincial de tejas, ladrillos y arcilla

El convenio colectivo para la actividad de fabri
cantes de tejas, ladrillos y piezas especiales de arci
lla cocida para la provincia de Toledo ha salido 
publicado en el «Boletín de la Provincia» del día 23 
de este mes. Así, la Dirección Provincial de Trabajo

El convenio ha sido suscrito, 
por la parte empresarial, por la 
Asociación Provincial de Fabri- 
cantes de Tejas y Ladrillos y Pie
zas de Arcilla Cocida, y por los 
trabajadores, por las centrales 
sindicales CC. OO. y UGT, el día 
18 de agosto. Los acuerdos entra
ron en vigor el día de su firma, 
pero sus efectos económicos se 
retrotraerán al 1 de enero de 
1982.
Aprobado el presupuesto 
ordinario de Noblejas

El pleno del Ayuntamiento de 
Noblejas ha aprobado el presu
puesto ordinario para el ejercicio 
de 1982. Este presupuesto se en
contrará expuesto al público en

Dos poblaciones 
toledanas continúan 
en alerta roja

Las localidades toledanas de Vi
lla de Don Fadrique y de Cervera 
de los Montes se encuentran en 
alerta roja debido a la escasez de 
agua. Mientras tanto, otras cuatro 
continúan en alerta azul y cinco en 
alerta verde. Como dato positivo 
podemos reseñar que la población 
de Ventas con Peña Aguilera, que 
se mantenía en alerta roja, ya ha 
iido quitada de esta situación de 
peligro, debido a las nuevas obras 
de abastecimiento

Las poblaciones que actualmen
te continúan en alerta azul son las 
siguientes: Aldeanueva de San 
Bartolomé, Villanueva de Barba- 
rroya, Mascaraque y Quero. Mien
tras tanto, en alerta verde se en
cuentran las localidades de Madri- 
dejos, Mora, Torrijos, Puebla de 
Montalbán y Miguel Esteban. 

la secretaría municipal en los 
próximos días con el fin de que 
quien lo considere oportuno pue
da presentar reclamaciones. Si no 
se produjera ninguna, el acuerdo 
se convertirá en definitivo. El 
presupuesto asciende a la canti
dad de 60.438.390 pesetas.

Almonacid de Toledo
El Ayuntamiento de Almona- 

cid de Toledo ha aprobado el pa
drón unificado de arbitrioss mu
nicipales para el año actual. Este 
comprende el desagüe de canalo
nes, rejas y otros salientes; rodaje 
y tránsito de ganado; portadas, 
escaparates y anuncios y tenen
cia de perros. El padrón se en
cuentra expuesto al público en la

Burujón

Inaugurada la nueva red de saneamiento 
y abastecimiento de agua

BURUJON. Urbano Bahamonde de Mena.
A primeras horas de la tarde del lunes fue inagurada en Burujón la 

nueva red de saneamiento, distribución y abastecimiento de agua. 
Asistieron al acto el presidente de la Diputación Provincial, Jesús 
García Cobacho; el director provincial de Agricultura, Jaime Vegas; el 
ex ministro Rafael Arias-Salgado, presidente de UCD en Toledo; la 
senadora María Jesús Torres, Gregorio Peláez y Justino Juárez, diputa
do por La Puebla de Montalbán, junto a otras autoridades provinciales.

Fueron recibidos por el alcalde, 
Luciano Soto, y la corporación mu
nicipal en pleno. Recorrieron parte 
de la red de distribución, que da 
un total de 14 kilómetros, y el nue
vo depósito de abastecimiento de 
aguas, que fue bendecido por el cu
ra párroco de Burujón, Próculo 
Yáñez. Las obras han sido realiza

y Seguridad Social ha acordado ordenar su inscrip
ción en el Registro de Convenios de esta Dirección 
Provincial, con notificación a la comisión negociado
ra. El texto será remitido al Instituto de Mediación, 
Arbitraje y Conciliación, IMAC.

secretaría del Ayuntamiento a 
efectos de posibles reclamacio
nes.

Subasta de parcelas del prado 
concejil de Nambroca

El pliego de condiciones apro
bado por el Ayuntamiento en 
pleno, en sesión del día 13 de este 
mes, que ha de regir la subasta de 
las parcelas del prado concejil de 
los propios del Ayuntamiento de 
Nambroca se halla expuesto al 
público durante el período de 
ocho días para que los interesa
dos puedan presentar las recla
maciones oportunas. Las parcelas 
se subastan para el aprovecha
miento de labor y pastos durante 
cinco años consecutivos.

das por la empresa Hermanos Sil- 
veira, S. A., con un coste total de 
50 millones de pesetas.

Después de la inauguración tuvo 
lugar, en el «pub» Chicko’s, un ani
mado coloquio con las autoridades 
provinciales sobre temas de interés 
para Burujón. Se les expuso el gra

La subasta se celebrará el día 
10 de octubre, a las diez de la 
mañana, en el salón de actos del 
Ayuntamiento, adjudicándose al 
mejor postor y sólo úna parcela a 
cada uno de ellos. Las parcelas 
que se arrendarán van del núme
ro 1 al 9 y su coste oscila entre 
8.000 y 40.000 pesetas.

Alameda de la Sagra

No se han presentado reclama
ciones a la lista provisional de 
admitidos y excluidos a la oposi
ción para cubrir una plaza de au
xiliar en el Ayuntamiento de Ala
meda de la Sagra, por lo que se 
eleva a definitiva esta lista. La 
fecha del comienzo del ejercicio 
se ha fijado para el día 13 de 
octubre, a las diez de la mañana. 
El orden de actuación de los opo
sitores será el número 1, Sagrario 
Soto Mateos, siguiendo el orden 
alfabético los restantes.

ve momento por ei que atraviesa la 
cooperativa de La Puebla de Mon
talbán, de la que son socios algunos 
agricultores de la población.

El director provincial de Agri
cultura expuso el estado en que se 
encuentra el plan de la puesta en 
marcha del regadío La oagra-To- 
rrijos, que a pesar de partir de este 
término va a dejar sin regar bas
tantes hectáreas. Una vez cambia
das impresiones con varios agricul
tores, Jaime Vegas prometió estu
diar con verdadero cariño sus 
peticiones y sugerencias y llevarlas 
a efecto en cuanto a su competen
cia se refiere.

Mañana, en Almagro 
(Ciudad Real)

La Fundación 
Cultural 
de La Mancha 
clausura sus 
cursos de arte

La Fundación Cultural de La 
Mancha continúa las actividades 
de su II Curso de Arte, que se 
está celebrando en la localidad 
de Almagro. Mañana se clausu
rará esta edición del importante 
acontecimiento artístico, que ha 
reunido en esta localidad man
chega a un importante número 
de artistas y críticos de nuestra 
nación.

El acto de clausura, que se ce
lebrará a las doce de la mañana,, 
tendrá como escenario el palacio 
de los Fúcares, y en el mismo 
intervendrán Blas Camacho Zan
cada, vicepresidente primero de 
la Fundación, y Eloy Sancho 
García, presidente de la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real.

En los últimos días, en este 
curso de arte se han realizado 
unos importantes acontecimien
tos artísticos. Así, el sábado se 
realizó una mesa redonda, en la 
que intervinieron, entre otros, 
Antonio López García, Luis Gor- 
dillo y Francisco Nieva. Por otra 
parte, el pasado domingo la jor
nada estuvo dedicada al folklore 
en el campo de Montiel y Cala
trava. La primera parte del acto 
estuvo a cargo de Pedro Echeva
rría Bravo, académico de la Real 
Academia de Bellas Artes de San 
Fernando, quien pronunció una 
conferencia sobre estos temas. A 
continuación intervino el grupo 
de coros y danzas Mazantini de 
Ciudad Real, que interpretó un 
variado repertorio de esta zona 
de La Mancha; igualmente, du
rante la segunda parte del pro
grama representaron una boda 
mozárabe.

<1 UNION DE CENTRO 
£ DEMOCRATICO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

HABLARAN:

Rafael Arias Salgado 
José Luis García Ferrero

CALENDARIO DE ACTOS:
Oía 29 de septiembre: A las 9 de la noche, en el restaurante El Chuletero, de Orgaz.
Oía 1 de octubre: A las 8 de la tarde, en discoteca Jade, de Torrijos.

! Oía 2 de octubre: A las 9 de la noche, en el cine Salón, de Yuncos.
¡ Oía 3 de octubre: A las 12,30 de la mañana, en el Instituto Padre Juan de Mariana, de Talavera
¡ Oía 4 de octubre: A las 7 de la tarde, en discoteca Darling, de Oropesa.

Y a las 8,30 de la tarde, en discoteca Fedra, de Belvis de la Jara.
Oía 5 de octubre: A las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo.
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EXPOSICIONES
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el Museo de 
Santa Cruz. Laborales y festivos, de 
10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda
ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12

Toledo, ayer.
29 de septiembre de 1710: Tole

do, acosado por las tropas del 
archiduque.
Fue todo el mes de septiem

bre trágico para Toledo. Desde 
el día 10 las tropas del archidu
que se aproximaban a la ciu
dad. El corregidor don Juan 
Manzano mandó revisar las 
puertas de la población. Todas 
estaban sin quicios.

El 22 se recibe una carta del 
futuro rey Felipe V diciendo 
que la ciudad resista.

A continuación se dio un 
bando en el que se decía que los 
vecinos llevasen sus armas al 
Ayuntamiento.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia.)— Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
PANTOJA
A LAS 8,30:
• Encierro de novillos.
A LAS 17:
• Plaza de toros.— Novillada.
A LAS 20:
• Discoteca Luvi.— Baile popular. 
CONSUEGRA
A LAS 21:
• Teatro Princesa.— Actuación del 
Ballet Clásico Contemporáneo de 
Luis Ruffo. Entrada libre.

El cabildo primado expuso 
que acudieran los toledanos a 
los pies de la Virgen del Sagra
rio.

Mandó el corregidor levantar 
tres horcas en las principales 
plazas de la población, al ver 
tan reacios a los vecinos.

El 29 del dicho mes se recibe 
una carta de Starhemberg que 
dice: «Después de haber entra
do el archiduque en Madrid 
viene a Toledo a levantaros de 
la opresión de un rey francés.»

Hasta mediado el mes de oc
tubre vivió Toledo la mayores 
privaciones que llevan consigo 
las guerras dinásticas.

Clemente FALENCIA

____ El tiempo
Temperatura máxima: 23,8 gra

dos a las 15 horas; mínima, 9,8 gra
dos a las 7 horas; a las 14 horas, 20 
grados. Humedad relativa del aire: 
51 por 100. Presión atmosférica: 
721,3 milímetros.

Él día amaneció con cielo nubla
do, despejándose a lo largo de la 
mañana; el viento fue flojo de com- 
ponenta Este.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

6%

Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Lúa Mirian, hija de 

Antonio Sierra y Josefina Rodrí
guez; Emilio, hijo de Emilio Domín
guez y María Presentación García; 
Alfonso, hijo de Alfonso Martín- 
Delgado y Carmen Cano; Cayetano, 
hijo de Manuel Irala e Isabel San
tos; Beatriz, hija de Saturnino Ma
yoral y Balbina Marín; José María, 
hijo de José María Alonso y Marga
rita León; Carlos, hijo de José Pa
checo y Josefa Pacheco; Ana Rosa, 
hija de Francisco Navarro y Apolo- 
nia Mejía; Pamela, hija de Juan Ro
dríguez y María Teresa Ruano.

Matrimonios: Julián Zamorano 
Romero y María Blanca Castro Me
sa.

Defunciones: Luis Alvarez Alon
so, de 70 años; María Jesús López 
Serrano, de 31; Pedro Martínez 
Arroyo, de 72; Paulino Fernández- 
Serrano Redondo.

Farmacias
TOLEDO

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16. (Hasta 
las diez.)

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26. (Toda la no
che.)
TALAVERA

Dionisio Fernández Latiera.—
Avenida del Príncipe, 23. Teléfono 
807508. (Hasta las diez.)

María del Carmen Jiménez.— 
Santa Teresa, 78. Teléfono 800530. 
(Toda la noche.)

Cartelera _
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
Miércoles, cerrado por descanso.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6, 8,15 
y 10,30: «Rocky III», con Sylvester 
Stallone. Mayores de catorce años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Miércoles, ce
rrado por descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «La 
séptima mujer», de Franco Prósperi. 
Mayores de 18 años.

__Horarios__  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galjano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

Teléfonos útiles___
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 1121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.

a Telegramas por teléfono:
22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
qi .999 9Q M

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30 

14, 17, 19,30.

Horario_____ ,
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y jde 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Marcial García Arroyo, 
muy molesto 
por el partido de Urda 

«No jugará 
ni uno solo 
de los titulares 
del Toledo»

Muy mal le ha sentado a Mar
cial García Arroyo, entrenador del 
Toledo, el cambio de rival que se 
ha producido a última hora en el 
encuentro que su equipo debe dis
putar hoy en Urda. Como anunciá
bamos ayer, los verdiblancos se ha
bían comprometido a jugar un en
cuentro amistoso frente al equipo 
de la .localidad, pero viendo que el 
Atlético de Urda iba a tener un 
calendario muy comprometido se 
llamó al Mora para que fueran és
tos los que se enfrentaran al equi
po de la capital.

Sobre el tema, el míster toleda
no no se mordió la lengua y nos 
dijo: «La primera noticia que tuve 
sobre el cambio de contrincante 
fue el lunes por una emisora de 
radio, ya que la directiva no me 
había comunicado nada. De todas 
formas, tengo que decir que si de
bemos jugar contra el Mora no sal
drá ni uno solo de los titulares, ni 
yo tampoco podré asistir al partido 
por cuestiones de trabajo.» Andaba 
muy enfadado el técnico toledano 
y no le faltaba razón, porque, como 
se sabe, el próximo domingo su 
equipo tiene un partido crucial en 
Guadalajara, donde —tal y como 
nos decía el entrenador— «hay 
muy poco que perder y mucho que 
ganar».

La historia comenzó con ese par
tido que el Toledo disputaría con
tra el Urda, por el que los verdi
blancos recibirían la suma de 
60.000 pesetas. El encuentro había 
sido apalabrado para un jueves y 
Marcial había dado su conformi
dad, porque dicho partido serviría 
como entrenamiento para sus 
hombres. Sin embargo, al ser el 
Mora su rival el partido sería a 
cara de perro, con lo que, según 
nos decía el propio entrenador, 
aparte del desgaste físico existe el 
riesgo de que se lesione alguno de 
los nombres básicos en el equipo.

deportes toledo-
Automovilismo_________________________

Los organizadores quieren que se corran cuanto antes

Dos mangas de Rallye Villaluenga, 
suspendidas por la lluvia

Como anunciábamos en su día, se celebró el Rallye contrarre- 
loj de Villaluenga, que constituyó un auténtico acicate para la 
promoción de este tipo de pruebas en esta localidad sagreña. Se 
está ya intentando montar una escudería local, todavía proyec
to, pero que demuestra el gancho que este deporte puede tener 
con tal de que alguien, unos simples aficionados en este caso, se 
ponga manos a la obra.

A pesar de que la organiza
ción fue perfecta y la colabora
ción de participantes y de pú
blico digna de mención, fallo la 
parte nocturna de la prueba, 
que tuvo que suspenderse por 
la torrencial lluvia que se des
plomó por toda la provincia el 
Íiasado sábado. La intención de 
os organizadores es que no se 

prolongue en demasía el apla
zamiento de las dos mangas 
nocturnas que quedan por co
rrer, aunque no hay fecha fija 
todavía para que se desarro
llen. Los participantes de Villa- 
luenga querían que se disputa
ran este próximo sábado, si el 
tiempo y la autoridad lo permi
ten. Va informaremos del día y 
la hora de las mangas en cuan
to tengamos noticia confirma
da.

Ahora comentemos que el 
pasado sábado todos los auto
movilistas se llevaron algún 
trofeo y medallas, además de 
los principales premios que 
consiguieron los vencedores, de 
cada especialidad.

Cuadro de honor 
900 c. c.

1, Juan Luis, con Seat 850.
2, Enrique Sevilla, con Seat 

600 (motor 850).
1.300 c. c.

1, Eladio, con Simca 1000.
2, Fernando Velasco, con Al- 

pine Renault 1300.
1.600 c. c.

1, Conrado Gómez, con Tal- 
bot 150. Consiguió el mejor 
tiempo en las dos mangas.

2, Justo Holgado, con. Seat 
1430-1600.
Premio especial

Se concedió este premio a la 
única mujer que participó en el 
Rallye entre los 30 coenes ins
critos.
Primer Trofeo Castellano-.
Manchego de Automovilismo

Por otra parte, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha nos hace saber que du
rante el próximo octubre se co
rrerá el I Trofeo Castilla-La 
Mancha de Automovilismo. La 
nota dice lo siguiente: «Patroci
nado por él departamento de 
Educación y Cultura de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha y con la organiza
ción de la Delegación de la Fe
deración Centro de Automovi
lismo en Cuenca, se celebrará 
el próximo 10 de octubre el 
I Trofeo de Automovilismo 
Castellano-Manchego.

La prueba, reservada para 
corredores de Castilla-La Man
cha, se desarrollará a partir de 
las diez treinta horas del citado 
10 de octubre, entre los kilóme
tros 23 y 26,850 de la carretera 
921 (subida a la Ciudad Encan
tada) y el reglamento por el 
que ha de regirse la misma ha 
recibido la oportuna aproba
ción del organismo correspon
diente, incluyéndose en el ca
lendario regional.

Los interesados en participar 
en esta prueba deberán dirigir
se a sus respectivas federacio
nes o delegaciones provinciales 
de automovilismo.»

Después del 2-0 en Enpetrol

Carlos Martínez quiere más 
dureza en sus jugadores
El míster calvosotelista augura una posición entre los 
primeros al Talavera

Quines leyeran en nuestra edición de ayer la crónica del partido Calvo 
Sotelo-Talavera se sorprenderían por el incompleto final de la misma, 
pues los siempre traviesos duendes de imprenta engordaron lo suyo 
comiéndose todo un folio de texto en el que valorábamos lo ocurrido en 
el segundo tiempo y se lo contábamos a nuestros lectores. A modo de 
resumen, y para una información más completa, digamos que, en ese 
segundo tiempo el Calvo Sotelo fue mucho mas equipo que en el primero 
y dominó ampliamente la situación, favorecido por el gol de carambola 
que consiguió su delantero Nadal, y minutos mas tarde por el tanto de 
Camacho, después de que Bernabéu fuera objeto de falta que el colegiado 
no señaló. Luego Carlos Martínez intentó dar más potencial al ataque 
talaverano, poniendo en juego a Martínez y Conde, pero ya era tarde. En 
el primer tiempo se habían perdido las mejores ocasiones, y en esta 
categoría está demostrado: una vez que pasan las ocasiones sin provecho, 
el rival no perdona. Y el Calvo Sotelo no perdonó.

Carlos Martínez: falta puntería
Así lo veía y significaba también Carlos Martínez, míster talaverano, 

una vez finalizado el partido. Para Carlos, el primer gol del Calvo Sotelo 
había sido psicológico, y después de las ocasiones desperdiciadas en el 
primer tiempo, el Calvo Sotelo se fue para arriba y, con suerte, consiguió 
la victoria. Lo mejor para Carlos Martínez había sido el primer tiempo de 
sus jugadores, y lo peor, la poca fortuna de cara al gol y la excesiva dureza 
de los rivales.

«Estamos pecando de inocencia e inoperancia en todos los partidos que 
hasta ahora hemos disputado. De haber salido las cosas medianamente 
bien, deberíamos llevar ahora seis puntos en lugar de dos.»

Antes de finalizar sus palabras a los medios informativos, el míster 
blanquiazul se quejó de la dureza del Calvo Sotelo y de la excesiva 
precaución de los talaveranos a la hora de meter la pierna.

«Tenemos que jugar mucho más duro, como lo hacen los demás equi
pos.»

Negrillo: «El Talavera estará arriba»
Por su parte, el míster del Calvo Sotelo, José María Negrillo, acudió 

a la sala de prensa visiblemente satisfecho y manifestando que en el 
primer tiempo los suyos no habían jugado bien por la excesiva tensión 
que había en el campo. «En la segunda parte —continuó— introdujimos 
distintas variaciones tácticas y comenzamos a jugar mejor, mereciendo 
incluso algún gol más. ¿El Talavera? Es un equipo que me ha sorprendido 
muy gratamente, me ha gustado. Por supuesto, que no será de los equipos 
que luchen por el descenso, porque equipo tiene para estar arriba. Igle- 
sias, al que conozco de cuando estuvo en el Córdopa, ha vuelto a demos
trar que es un excelente jugador. De los demás, me ha gustado Quiñi, pero 
bajó mucho en su rendimiento en el segundo tiempo. Por lo necho por 
parte de los dos equipos pienso que el resultado justo hubiera sido un 5-2 
a nuestro favor.»

Pedro A. ROSADO
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Numancia, líder
RESULTADOS

Primera jornada:
Yuncidlos, 1; Numancia, 2.
Sagreño, 0; At. Cobeja, 0.
Recas, 2; At. Escalona, 1.
Villaluenga-Casarrubios, aplaza

do.
Méntrida, 0; Racing Torrijos, 1.
Alameda, 6; Olías, 0.
Yuncos, 3; Magán, 3.
R. Cabañas, 1; Fuensalida, 0.
El Fuensalida no compareció al 

terreno de juego.
Segunda jornada:
Numancia, 5; Racing Caba

ñas, 1.
Cobeja, 0; Yuncidlos, 0.
Escalona, 0; Sagreño, 2.
Casarrubios, 2; Recas, 1.
Arcicóilar, 3; Villaluenga, 3.
Olías, 3; Méntrida, 1.
Magán, 2; Alameda, 2.
El Racing Torrijos se retiró de la 

competición. El Fuensalida no 
compareció, por lo que hoy se deci
dirá el resultado de Fuensalida, 0; 
Yuncos, 1.

CLASIFICACION

J G E P F C P

Numancia .... 2
Alameda ..... 2
Yuncos ........ 2
Sagreño ....... 2
Olías ............ 2
Camarena .... 1
Casarrubios . 1
Recas ............2
Magán ...........2
R. Cabañas . 2
At. Cobeja ... 2
Villaluenga .. 1

-Yunclillos .... 2
Arcicóilar .... 1
Escalona .....2
Méntrida ....2
Fuensalida ... 2

20072 4+2 
1 1082 3+1 
1104 3 3+1 
110203+1 
10 13 1 2
1 0 0 3 2 2
1 0 0.2 1 2
10 13 3 2
0 2 0 5 5 2
10 12 5 2
0 2 0 0 0 2
01033 1+1 
011121-1 
0 10 3 3 1-1 
0 0 2 1 4 0
0 0 2 1 3 0-2 
0 0 2 0 0 0-2

Grupo XI
Navalcán, 1; Carpió At., 0

Campo: Polideportivo municipal 
de Navalcán, en buenas condicio
nes, bastantes espectadores y nin
gún incidente destacable.

Navalcán: Javi, Andrés, Sebas, 
Chuchi, Carrasco, Carlos, César, 
Antonio, Pedro (Alfredo), Sobrino, 
Toñi (Sena).

Carpió: Torres, Corral, Vaqueri
zo, Bonilla, Otero, Angel (J. Anto
nio), Eduardo, Segovia, Colino, Ur
bano y Carrasquilla.,

Arbitro: Señor Cantalejo Casti
llo. Su labor fue excelente. Enseñó 
tarjetas a Carlos, Alfredo, Andrés, 
Sena y Segovia.

Gol: 1-0. César introduce direc
tamente el balón en la meta al eje
cutar un saque de esquina en el 
minuto 22.

I. RODRIGUEZ

Tercera Regional Preferente, Grupo Vil___ ____Tercera regional ordinaria, grupo Xl_______

El Valmojado, líder 
del grupo, pendiente 
del Comité de Competición

RESULTADOS DE LA SEGUNDA JORNADA 
Calera, 5; Alberche, 1.
Mejorada, 2; Valmojado, 4.
Sta. María, 3; Paz Sta. Cruz, 2.
Quismondo, 1; Aldea del Fresno, 0.
Noves, 1; St. Olalla, 3.
Velada, 2; Chapirería, 3.
Almorox, 0: Cadalso, 1. 
Rayo-Portillo (baja del Rayo). 
Descansó el Bargas.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Valmojado .........................
Cadalso ...............................
Santa Olalla .....................
Quismondo.........................
Santa María ......................
Calera .................................
Chapinería ........................
Bargas .................................
Portillo .................................
Paz Santa Cruz ................
Aldea del Fresno .............
Mejorada ............................
Alberche .............................
Almorox..............................
Novés ..................................
Velada ..... ...........................

Esta clasificación no es 
definitiva.

.............. 220094 4+2

.............. 220040 4+2

.............. 220074 4+4

.............. 2110433+1

.............. 211043 3—1

.............. 2 10 17 6 2

.............. 2 10 16 6 2

.............. 101111 1-1

.............. 101133 1-1

.............. 2 0 1 1 4 5 1+1

.............. 201123 1-1

.............. 2 0 1 1* 3 5 1-1

.............. 2011261+1

.............. 100101 0—2

.............. 100113 0—2

............... 2 0 0 2 2 6 0-2
oficial, por lo que es provisional, no

Comentario de la jornada

• Definitivamente el Rayo Es
calonilla ha causado baja. Los 
motivos, nos comentaba su an
terior presidente, don Francis
co Asperilla, son que nadie ha 
querido hacerse cargo de la di
rección del club. Con esta acti
tud se causa un grave perjuicio 
al resto de los equipos, que en 
otra jornada más deberán des
cansar.
• En la primera jornada ocurrió 
algo noticiable, y concretamen
te en el encuentro Valmoiado- 
Calera. Según la propia Fede
ración, los locales no comunica
ron la hora del encuentro en el 
tiempo correcto, por lo que el 
partido quedaba suspendido a 
expensas de la decisión del Co
mité dé Competición; no obs
tante, hay algo que no cuadra, 
y una pregunta (jueda en el am
biente: ¿Por que se presentó el 
árbitro? A esperar noticias, se
ñores...
• La U. D. S. María pasó sus 
apuros para deshacerse por la 
mínima del C. D. Paz. Los de 
Santa Cruz durante bastantes 
minutos fueron por delante en 
el marcador, pero al final, en 
un último cuarto de hora de 
excepción, los de Miguel, y con 
Morante ae goleador, se queda
ron con los puntos en juego.
• El Santa Olalla camina fuerte 
y decidido, y tras las dos pri
meras salidas está al frente de%

los puntos positivos con cuatro 
en su haber. Su victoria del do
mingo en campo del Novés y en 
plenas fiestas locales, no admi
te ninguna discusión.

I. RODRIGUEZ

C. D. Calera, 5;
U. P. D. Alberche, 1

Campo: Municipal de Calera, 
terreno de juego en buenas 
condiciones. Aceptable entrada 
en una tarde otoñal.

Calera: Jesús, Bienve, Car
los, Goro, Reyes (Goyo), Lázaro 
(Alejandro), Emiliano. Pepe, 
Yusta, Gorito y Torralbo.

Alberche: José, Felisín, Javi 
(Pedro), Raúl, Miguel, José, 
Justo, Luis (Pepe), Antonio, 
Chechu y M. Angel.

Arbitro: Señor Gómez Gon
zález. Su labor fue regular. En
señó tarjeta a Pepe, José, Feli
sín, Miguel y Checho y expulsó 
a Yusta v M. Angel.

Goles: Marcaron por los loca
les, Gorito (3), Yusta y Pepe, 
consiguiendo el tanto visitante 
José.

Partido de color de rosa para 
el conjunto local, donde los 
centrocampistas visitantes no 
pudieron sujetar a los locales y 
fue ahí donde se fraguó el 
triunfo calerano.

Antonio FERNANDEZ

En Villaminaya y con gran asistencia de público

Se celebraron las pruebas atléticas 
del IV Cross Popular

El pasado domingo, a las diez de la mañana, en la ción corrió a cargo de los clubs Almazara Crisol, de 
población de Villaminaya, con motivo de sus ferias Mora (Toledo), y Los Angeles, de Getafe (Madrid), 
y fiestas, en circuito urbano, tuvieron lugar las prue- con la colaboración del Ayuntamiento de dicha po- 
bas atléticas del IV Cross Popular, cuya organiza- blación.

El número de espectadores fue 
muy cuantioso, teniendo en cuenta 
que este deporte gusta mucho, y el 
número total de participantes en la 
pruebas fue de 131 atletas, de los 
cuales 52 fueron mujeres y 79 hom
bres. En cada prueba se concedió 
un trofeo para el primer clasificado 
y tres medallas para los que quedá- 
ron en segundo, tercero y cuarto lu
gares. Los ganadores de las distin
tas categorías fueron los siguientes:
Benjamín masculino: 600 metros

1. Domingo del Campo, del Club 
Atletismo Almazara, de Mora.

2. Víctor Gil Calderón, del Club 
Atletismo Los Angeles, de Getafe.
Benjamín femenino: 600 metros

1- María Gemrna Fernández, del 
Club Atletismo Los Angeles, de Ge
tafe.

2. Raquel Martín, del Club Atle
tismo Almazara, de Mora.
Alevines masculino: 1.000 metros

L Francisco Javier Gómez, del

Club Atletismo Toledo.
• 2. Oscar Merino, del Club Atle
tismo Los Angeles,, de Getafe.
Alevín femenino: 1.000 metros

1. Mari Tere Rodríguez, del Club 
Atletismo Almazara, de Mora.

2. María Jesús García, del Club 
Atletismo Almazara, de Mora.
Infantil masculino: 2.000 metros

1. Javier Núñez, del Club Atletis
mo Almazara,'de Mora.

2. Carlos Martín, del Club Atle
tismo Almazara, de Mora.
Infantil femenino: 2.000 metros

1. María del Carmen Fernández, 
del Club Atletismo Almazara, de 
Mora.

2. Conchi Guintulain, del Club 
Atletismo Los Angeles, de Getafe.
Juvenil masculino: 3.000 metros

1. Luis García, del Club Atletis
mo Los Angeles, de Getafe.

2. José Luis García, del Club 
Atletismo Almazara, de Mora.

Juvenil femenino: 3.000 metros
1. Conchi García, del Club Atle

tismo Los Angeles, de Getafe.
2. Milagros Castellanos, del Club 

Atletismo Almazara, de Mora.
Absoluta masculino: 5.000 metros

1. Justo Angel Núñez, del Club 
Atletismo Almazara, de Mora.

2. Félix Jiménez, del Club Atle
tismo Almazara, de Mora.
Absoluta femenino: 3.000 metros

1. María del Carmen de la Hoz, 
del Club Atletismo Los Angeles, de 
Getafe.

2. María del Pilar Rodríguez, del 
Club Atletismo Almazara, ae Mora.
Veteranas: 600 metros

1. Esperanza Caballero, de Geta
fe.

2. Raquel Silva, de Getafe.
En total, el número de partici

pantes, como hemos dicho, fue de 
131.

Angel LUMBRERAS

Navalcán y Gamonal se 
destacan en la tabla

RESULTADOS 
PRIMERA JORNADA

Carpió, 4; Lanzahíta, 0. 
Bernuy, 2; Navalcán, 3. 
Castillo, 3; Gamonal, 3. 
Cuevas, 3; San Esteban, 1. 
Oropesa. 1; Cebolla, 0. 
Zona, 3; Alcaudete, 2.

RESULTADOS
SEGUNDA JORNADA

Gamonal, 5; Cuevas, 0.
Navalcán, 1; Carpió, 0.
Cebolla, 0; Castillo, 5.
La Mata, 1; Oropesa, 1.
Alcaudete, 4; Bernuy, 4.
Villarejo, 5; Arenal, 3.

CLASIFICACION

C. D. Navalcán .......................................................
Gamonal ...................................................................
Castillo.....................................................................
Oropesa ....................................................................
Carpió Atlético........................................................
Villarejo...................................................................
Zona..........................................................................
Cuevas......................................................................
La Mata...................................................................
Bernuy ......................................................................
Alcaudete .................................................................
Arenal.......................................................................
San Esteban.............................................................
Lanzahíta.................................................................
Cebolla.............................................. ;......................

J, G, E, P, F, C. Ptos.

4 + 2 
3 + 1
3 + 1 
3 + 1 
2
2 
2
2 
1—1 
1—1 
1—1 
0 
0 
0
0—2

2 2 0 0 4
2 110 8
2 110 8
2 110 2
2 10 14
2 10 0 5
110 0 3
2 10 13
10 10 1
2 0 116
2 0 116
10 0 13
10 0 11
10 0 10
2 0 0 2 0

Esta clasificación no es oficial, por lo que no es definitiva.

Comentario de la jornada
• La Liga no ha hecho nada más 
que comenzar y dos equipos se han 
retirado: el Cazalegas y el Casavie- 
jas. El perjuicio a la competición es 
tremendo y son seis los domingos 
que todos los equipos deberán 
apuntarse al paro futbolístico, na
turalmente.
• En la primera jornada de la com
petición surgió, ¡cómo no!, el pri
mer problema. Me explico: en el 
encuentro que debería haberse ce
lebrado en el Rufino Pozo de Oro- 
pesa, el equipo visitante no hizo 
acto de presencia y sí el árbitro del 
partido, que incluso levantó acta 
ante la incompareciencia del Cebo
lla. Hasta aquí todo parece normal 
o casi normal, lo sorprendente vie
ne a continuación. Testigos neutra
les afirman que los de Cebolla co
municaron a la Provincial Castella
na la imposibilidad de acudir a su 
cita de Oropesa porque las fichas 
de sus jugadores no se podían dili
genciar a causa de faltarles el re
quisito del reconocimiento médico; 
el tema es controvertido, pues el 
Oropesa ha recibido la comunica
ción de la Castellana, dándole el 
encuentro por perdido al no haber 
comunicado la hora del encuentro. 
Esto no hay quien lo entienda.

Las voluntarias exclusiones del 
Cazalegas y el Casaviejas invitan a 
los federativos a meditar, ahora 
que hay tiempo, a una posible mo
dificación del calendario del grupo, 
con el fin de evitar los graves per
juicios deportivos y económicos 
que se causan a los equipos. Que el 
fútbol regional modesto está aban
donado, es incuestionable; pero 
que la desaprensiva actuación de 
otros ayuda a hundirlo cada vez 
más, es un hecho tan evidante co
mo cierto.

Tan sólo dos jornadas, y las po

2 
3
3 
1
1
3 
2
6 
1
7
7 
5
3 
4
6

siciones empiezan a clarificarse; 
Navalcán, con dos positivos, y Ga
monal y Castillo, con uno, parecen 
los más cualificados aspirantes al 
título, y, aunque aún es pronto pa
ra pronósticos, sorprende agrada
blemente la matamorfosis del Na
valcán, que de colista en la anterior 
temporada ha pasado a brillante 
líder. Nos consta que se está traba
jando duro a todos los niveles en la 
vecina y populosa Navalcán.

El talaverano presidente del 
C. D. Zona, señor Valera, está que 
trina con los federativos por el te
ma de las subvenciones por despla
zamientos. Nos ha prometido de
claraciones que no tienen desper
dicio.

ORSAY

Gamonal, 5; Cuevas del Valle, O
Campo: Municipal Pozo Nue- 

vo.Terreno en buenas condiciones 
y tiempo espléndido. Doscientos 
espectadores siguieron las inciden
cias del encuentro.

Gamonal: Requena, Tomás, Pe
dro, Andrés, Santos, Chuchi 
(Abad), Paco (Chiquero), Corro- 
chaño, Manzano, Guerra y Jesús.

Cuevas: Basilio, Rafa, Moreno, 
Borges (Basi), Armando, Roberto, 
Mercado, César, Cecilio, Castelo y 
Alberto.

Arbitro: Señor Vicente Cano. Su 
arbitraje fue bueno.

Goles: 1-0. Minuto 5, Jesús logra 
marcar tras varios rechaces. 2-0. 
Minuto 45. Santos marca de cabe
za al rematar un córner. 3-0. Minu
to 65. Manzano, tras recoger un 
rechace del portero. 4-0. Minuto 
71. Chiquero marca en fuera de 
juego tras una buena jugada indivi
dual de Andrés. 5-0. Minuto 82. 
Jesús establece el resultado defini
tivo tras un centro de Chiquero.

Carlos GOMEZ

Atletísmo__ ___________________________

Más de cincuenta inscritos 
en el curso de monitores
Es la mayor participación alcanzada en un curso provincial

El pasado viernes, con la pre
sentación que realizaron el di
rector del cursillo, Marín Velas
co Martín y los demás profeso
res participantes, señores Vi- 
nuesa, Coll, Gabriel Hernández, 
Angel García Pintado y la 
señorita María Carmen Alvarez, 
etc., dio comienzo el curso na
cional de monitores de atletis
mo, que encuadrado dentro del 
plan de promoción del atletismo 
de la Diputación Provincial, se 
desarrollará durante toda esta 
semana y los días 8, 9, 15 y 16 
del próximo mes. Las clases 
prácticas, que ya comenzaron el 
sábado, serán de las más temi
das por los aspirantes a técni
cos, sobre todo, por los de ma
yor edad.

Muy importante es el éxito al
canzado y no sólo por la masiva 
participación, más de cincuenta 
inscritos, sino también por el he
cho de que la gran mayoría de los 
participantes son personas que tra

bajan con el atletismo desde hace 
bastante tiempo, como era la fina
lidad de su impartición. De esa 
manera se crea una infraestructura 
de técnicos imprescindibles inter
medios entre los atletas y los en
trenadores.

No hay duda de que el atletismo 
saldrá muy reforzado en cuanto es
tos nuevos técnicos comiencen su 
andadura, lo que redundará en una 
mayor difusión de la importancia 
que ahora posee, si cabe, el deporte 
atlétjco.

Las clases prácticas se desarro
llan en las pistas de atletismo, 
mientras que las teóricas se reali
zan en el salón de actos de la Dele
gación Provincial del Consejo Su
perior de Deportes, de 18,30 a 
21,30 horas.

Los cursillistas participantes 
son, en su mayoría, toledanos, pero 
hay bastante número de ellos de la 
zona torrijeña y también de la que 
acoge el Evangelista, es decir, de 
Sonseca, Orgaz, Los Yébenes, etc.
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La madre Teresa de Calcuta, 

en Toledo
(Información en página 23)

Petición del fiscal

Un año dé prisión para el presunto 

autor de una imprudencia 
con homicidio

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Toledo un año de prisión menor y la privación 
del permiso de conducir para Angel Polo Martínez, como presunto 
autor de un delito de imprudencia temeraria, a consecuencia del cual 
falleció una persona. Asimismo, durante otra vista celebrada, el minis
terio público pidió tres meses de arresto mayor para el joven Julio 
García de la Cruz, como presunto autor de un delito de robo. Por 
último, fueron suspendidos otros dos juicios más por prostitución, cuyo 
acusado era Ambrosio Martín, y por robo, del que se acusaba a Pedro 
Morcillo García.

Los hechos del primero de allos 
sucedieron, según se explicó en la 
vista oral el día 18 de agosto de 
1979, cuando el procesado cundu- 
cía un coche marca Seat 127 por la 
carretera de Navahermosa-Quinta- 
nar, y justo en el kilómetro 64,300, 
situado en la localidad de Sonseca, 
procedió a hacer un adelantamien
to a una furgoneta. Al realizarlo, al 
parecer, rozó el mencionado vehí
culo, por lo que perdió el control 
de su automóvil y fue a chocar con 
un carro que conducía Longino 
Gómez, de setenta y cinco años, el 
cual falleció a consecuencia del gol
pe. Entre los datos que se apunta
ron cabe señalar que el lugar don
de se produjo el accidente, por ser 
considerado como travesía, tenía 
una limitación de velocidad a 40 
kilómetros por hora, y la Guardia 
Civil en su atestado apuntó la posi
bilidad de que el coche 127 sobre
pasara tal limitación.

Como testigo fue llamado a de
clarar Rufino Martínez, conductor 
de la furgoneta con la que rozó el 
procesado inicialmente, el cual ma
nifestó que el carro se encontraba a 
unos 150 metros de distancia de él 
y vio perfectamente cómo este últi
mo fue embestido por detrás, sa
liéndose de la calzada. Asimismo 
matizó que el procesado conducía 
«algo fuerte», entendiendo por ello 
que iba a más de 35 kilómetros por 
hora, que era la velocidad a la que 
él circulaba. Asimismo prestaron 
declaración el suegro y la cuñada 
del procesado que casualmente cir- . 
culaban por la carretera en el mo
mento de producirse el accidente.

Al ser elevadas las conclusiones 
a definitivas, el ministerio público 
calificó los hechos como eonstituti- 

' vos de un delito de imprudencia 
cón homicidio y daños, señalando 
que Angel Polo infringió ese día 
varios artículos del Codigo de la 
Circulación como el exceso de velo- „ 
cidad en un lugar donde estaba li
mitada y un adelantamiento inco
rrecto, ya que el carro, según su 
versión, sólo estaba a unos ocho 
metros de la furgoneta, por lo que 

le fue imposible prácticamente evi
tar la colisión. Solicitó para el acu
sado la pena de un año de prisión 
menor, la privación del permiso de 
conducir e indemnizaciones de di
versa cuantía para la familia del 
fallecido, que realizó muchos gas
tos extraordinarios durante el mes 
que recibió asistencia hospitalaria 
antes de sobrevenirle la muerte.

Robó instrumentos musicales
En el segundo de los juicios se 

acusaba a Julio García de la Cruz 
como presunto autor de un delito 
de robo. Según se explicó en su 
desarrollo, los hechos tuvieron lu
gar el día 18 de julio de 1981, cuan
do el procesado, después de haber 
mantenido una discusión con un 
grupo musical que actuó en el ba
rrio de Palomarejos, decidió como 
venganza y por «gastarles una bro
ma», según él mismo manifestó, 
apropiarse del equipo de música de 
aquéllos «con intención de devol
vérselo pasados unos días». Así, en 
compañía de un amigo se dirigió a 
la calle de Navalcán, lugar donde 
dicho grupo guardaba sus instru
mentos, y tras forzar un candado 
de la puerta procedió a sustraerlos. 
Este material fue devuelto a los 
cinco días.

Al ser elevadas las conclusiones 
a definitivas, él ministerio fiscal 
expuso detalladamente las condi
ciones necesarias para definir un 
delito de robo, matizando que el 
autor quería usar dichos intrumen- 
tos musicales para su propio bene
ficio, ya que era también compo
nente de un grupo musical. Dijo 
también que la pena había sido re
bajada en un grado debido a que el 
joven en aquella época era menor 
de edad y pidió tres meses de 
arresto mayor y 15.000 pesetas de 
indemnización. La defensa por su 
parte, tras señalar que en dicho 
robo había faltado el ánimo de lu
cro, no existiendo tampoco inten
cionalidad, pidió que no se penara 
como delito, sino como falta.

Por un intercambio con el país africano

Veinte niñas guineanas 
estudian EGB en Toledo

Algunas de las niñas guineanas que estudiaran la EGB en el 
colegio de la Medalla Milagrosa

Durante este curso escolar vein
te niñas guineanas van a seguir sus 
estudios en nuestra ciudad. En el 
colegio de la Medalla Milagrosa es
tas chiquillas aprenderán sus ense
ñanzas en convivencia con las 
alumnas toledanas que asisten al 
centro. La experiencia se encuadra 
dentro de la cooperación estableci
da entre los dos países.

Las niñas guineanas han llegado 
al colegio en dos grupos de diez. 
Unas lo hicieron el pasado día 18, 
mientras que las últimas llegaron 
al colegio durante la tarde del mar
tes, acompañadas del embajador 

“■de Guinea en nuestro país. Estas 
pequeñas permanecerán en Toledo 
hasta el 30 de junio, fecha en la 
que finalizará su período escolar.

Nosostros intentamos hablar 
con ellas, pero nos fue algo difícil, 
las pequeñas eran reacias a salir en 
el periódico, e incluso se mostraron 
disgustadas cuando quisimos ha
cerles la fotografía. También es 
cierto que nos acercamos al colegio 
durante la hora de recreo, a las 
niñas les fastidiaba perder su des
canso en las tareas escolares para 
tener que someterse a nuestras 
preguntas.

Lo que sí pudimos apreciar es 
que las escolares guineanas se en
cuentran muy integradas en la vida 
normal del colegio, los corrillos de 
compañeras de clase eran compar

Hoy, actuación de «ballet» 
en el teatro de Rojas

Hoy jueves actuará en el teatro de Rojas el grupo español de «ballet» 
clásico y contemporáneo de Luis Ruffo. Esta actuación se desarrollará 
a las ocho de la tarde y la entrada al mismo será gratuita. El acto 
artístico está organizado por la Dirección Provincial de Cultura y 
cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Toledo y la Diputa
ción Provincial. A pesar de que esta actuación del «ballet» ya ha sido 
anunciada por nuestra ciudad, tanto en carteles como en las pizarras 
clásicas de Zocodover, por las calles ha circulado el rumor de que esta 
actuación no se iba a realizar. Puestos al habla con la Dirección 
Provincial de Cultura, nos han manifestado que este acto se va a 
desarrollar con toda normalidad según el horario previsto y en el 
mismo lugar.

tidos por las alumnas de ambas na- 
cionalidadas. Quizá uno de los 
puntos que ha favorecido esta rápi
da integración se debe a que ellas 
hablan perfectamente el español. A 
pesar de la integración hay un de
talle que salta a la vista de cual
quiera que las vea: las niñas gui
neanas conservan sus maravillosos 
peinados africanos llenos de rizos y 
filigranas. Es quizá una nota «exó
tica» dentro del colegio, pero es un 
símbolo de su identidad. La expe
riencia creemos que podrá ser muy 
positiva tanto para las niñas 
toledanas como para las guineanas; 
la convivencia siempre es buena, y 
en este colegio se va a demostrar 
durante este curso escolar.’ El gru- 
Í)o de niñas guineanas abarca todas 
as edades, y por lo tanto todos los 

niveles de la EGB, enseñanzas que 
durante este año van a recibir en el 
colegio de la Medalla Milagrosa.

Como recordarán nuestros lecto
res, hace un año también estuvie
ron en nuestra ciudad un grupo de 
policías guineanos, que siguieron 
unos cursos de adiestramiento an
titerrorista en el cuartel de la Poli
cía Nacional.

Ahora, con la llegada de las esco
lares guineanas, Toledo adquiere 
un importante papel en las labores 
de cooperación y ayuda a este país 
africano emprendidas por el Go
bierno español.

El gobernador 
civil y el director 
del MOPU, 
en Madrid para 
hablar del asunto 
Modulbetón

El director provincial de Obras 
Públicas se ha entrevistado en Ma
drid con el director general del Ins
tituto de Promoción Pública de la 
Vivienda, Carlos Coca, para exami
nar las posibles soluciones a las vi
viendas sociales inconclusas en 
cuatro localidades toledanas al de
saparecer la empresa constructora 
Modulbetón.

Como YA de Toledo ha informa
do, el director provincial del M0- 
PÚ, Rafael Molina, pretende que 
las obras emprendidas en su día 
por Modulbetón en Ajofrín, Sonse
ca, Consuegra y Lillo se reanuden 
cuanto antes. Para esto parece des
cartarse que la constructora catala
na continúe con la construcción, 
pues, al parecer, se encuentra en 
una crítica situación económica, 
con lo cual la única posibilidad es 
que otras empresas se hagan cargo 
de las obras, pese a encontrarse ya 
en un estado de construcción avan
zado. El señor Molina piensa en
trevistarse en el plazo de unos días 
con Modulbetón, suponiendo, cla
ro está, que los representantes de 
esta empresa acudan a la reunión, 
en contra de lo que hicieron en 
ocasiones anteriores.

En la entrevista con los altos 
cargos del Instituto de Promoción 
Pública de la Vivienda también se 
habló de otros asuntos. Conviei ? 
antes señalar que a Madrid se des 
plazo también el gobernador civ 
de Toledo, Casto González Pá« 
mo, para hacer con su presencia 
mayor fuerza en la solución del 
problema más arriba referido. Se 
habló de la creación de espacios 
para construcción de centros de 
enseñanza estatal y del tema de los 
locales comerciales en las 826 vi- 
vendas del polígono industrial. 
Respecto a este asunto, al parecer 
se va a publicar en breve plazo en 
el «Boletín Oficial del Estado» la 
autorización, tras lo cual podrán 
salir a subasta.

Los suelos no son de terrazo
Con respecto a.una información 

aparecida el pasado día 22 en nues
tro diario bajo el título «La empre
sa Terma, dispuesta a paliar las 
.deficiencias de las 826 viviendas 
sociales», los vecinos de la manzana 
D del polígono industrial Santa 
María de Benquerencia nos han 
enviado una nota matizando las 
declaraciones hechas por el alcalde 
y el director provincial del MOPU.

Dicha nota dice lo siguiente: 
«Nosotros, como vecino^ de la 
manzana D, no podemos permitir 
que señores de esa categoría publi
quen en el YA que las 826 vivien
das sociales tienen los suelos de 
terrazo continuo, cosa que no es 
cierta, ya que ellos saben que los 
suelos no son de terrazo, sino de 
cemento, y además agrietado, por 
lo menos en la manzana D, cosa 
que se puede demostrar pública
mente.»

ESCALINATA DE LA VEGA

APERTURA: 1 de octubre
¡EL PUB QUE ESPERABA! 

Disfrute su tranquilidad...
Teléfono 21 37 39

PARA TOLEDO
NECESITO LOCAL EN

ALQUILER
de 50 a 100 m2

Teléfono 91/6889442

USTED PUEDE 
TRABAJAR EN SU CASA 
Gane 9.600 pesetas semanales tricotan- 

do ¡sea hombre o mujerl 
Le damos trabajo asegurado, le facilita
mos la máquina. Enseñamos gratis. 
Visítenos, Bajaba Poto Amargo, 13 
Teléfono 210 776. Toledo.
Santa Teresa. 36. Teléfono 816 288.
Talavera de la Reina

GALERIA SELECCION

EXPONE:

CID RODRIGO
-OLEOS-

Del 1 al 15 de octubre

Laborables, de 10 a 2 y de 4 a 8
Festivos, de 12 a 2

Calle Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 89 23
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Para Toledo, un partido de centro 
joven y progresista

Adolfo Suárez

Hoy, día 30, presentación oficial de candidaturas e 
inauguración de la sede en Toledo (c/ Sillería, 1).

— A las 5 de la tarde, en c/ Sillería, 1, de Toledo.
— A las 8 de la tarde, en hotel Auto-Estación de 

Talavera (junto estación autobuses).

PRESENTARAN EL ACTO:
Jesús María Viana
Fernando Montero Casado de Amezúa
Fernando Suárez Grijalba

CANDIDATOS AL SENADO:
Don ENRIQUE BRETAÑO GALVEZ-MEDINA 

Doña MARIA PAZ ESCRIBANO PEDERNAL 
Don ALBERTO LOPEZ IRIGOYEN

CANDIDATOS AL CONGRESO:
Don MIGUEL ANGEL GUERRA PANTOJA 
Doña MARIA DOLORES CALVO CIRUJANO 
Doña MARIA PILAR FLORES CARRASCO 
Don FERNANDO IGLESIAS LOPEZ-GUERRERO 
Don FELIX GALAN PEREZ 
Don JOSE SÓLAECHE IBIELSA 
Don JOSE ANTONIO HERNANDEZ PARAZUELOS 
Doña MAR-10PEZJ.0PEZ
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El 28 de octubre, elecciones
Los empresarios 
ignoran cuánto 
les costarán 
las elecciones 
al ser día laborable

Conclusión del encuentro mantenido en Toledo

Los centros de enseñanza privada no coinciden, 
en casi nada, con los socialistas

La Federación Empresarial To
ledana tiene previsto celebrar una 
serie de reuniones comarcales con 
sus asociados y otros empresarios 
para hablar del tema de las eleccio
nes. La iniciativa ha surgido un po
co por presión de los mismos em
presarios y no por imposición de la 
Federación Empresarial como ór
gano, según nos decía el presidente 
Pedro Rognoni. En estos encuen
tros, que aún no están concretados, 
los asistentes cambiarán 
impresiones internas ante los pro
gramas económicos de cada parti
do. No se seguirá, pues, la pauta 
emprendida por la Federación Em
presarial Talaverana, que, como 
hemos informado, está mantenien
do entrevistas directas con repre
sentantes de los partidos. Como se 
sabe, la Federación Empresarial 
Talaverana surgió de una escisión.

Pedro Rognoni no pudo decir
nos el costo que supondrá a los 
empresarios la celebración de las 
elecciones en día laborable. El 28 
de octubre cae en jueves. «A grosso 
modo», indudablemente puede de
cirse que serán varios millones de 
pesetas si se tiene en cuenta que la 
mayor parte de la población activa 
toledana está en edad de votar, y 
es lógico —al menos deseable— 
que deseen ejercer este derecho. 
Según datos facilitados por la Di
rección Provincial de Trabajo, la 
población activa en la provincia de 
Toledo es, aproximadamente, de 
145.000 personas. Como se sabe, 
los votantes tienen derecho a cua
tro horas como máximo para votar, 
aunque es fácil pensar que en una 
provincia como Toledo, donde las 
poblaciones son más bien peque
ñas, al votante le sobrarán muchos 
minutos de estas cuatro horas y, 
por tanto, se incorporará a su tra
bajo cuanto antes.

Más de cien representantes de los colegios no estatales de la 
Srovincia mantuvieron una entrevista con destacados miembros 
el PSOE de Toledo, quienes explicaron el programa socialista en 

su apartado educativo. El encuentro ha sido calificado por ambas 
partes como satisfactorio y clarificador, si bien los propietarios de 
ios colegios privados salieron convencidos de que la actitud educa
tiva del PSOE y lo que pretende hacer si gana las elecciones no les 
satisface en absoluto y en su gran mayoría no les votarán.

La reunión se celebró, el mar
tes por la noche en el colegio Me
dalla Milagrosa, de Toledo. Ayer 
por la tarde estaba previsto otro 
encuentro similar entre repre
sentantes de los centros privados 
y Unión de Centro Democrático, 
encabezado el partido por Rafael 
Arias Salgado. Mañana informa
remos de este acto. Circunscri
biéndonos al encuentro con los 
socialistas, cabe decir que actuó 
como moderador Jesús Mora Ló
pez, por parte de la Confedera
ción de Centros, y Jesús Fuentes 
fue el que más intervino como 
portavoz socialista. Como de en
trada los profesionales de la en
señanza solicitaron a sus invita
dos que fueran claros a la hora 
de hacer la explicación progra
mática y lo hiciera sin tapujos, al

Las candidaturas electorales, 
proclamadas oficialmente

A las diez de la mañana de 
ayer, el secretario de la Junta 
Electoral Central procedió a la 
lectura en voz alta de las candi
daturas que se van a presentar 
a las elecciones del próximo día 
28. La Junta al completo asis
tió al acto, encabezada por su 
presidente, Antonio Fuentes. 
Al acto, que se celebró en una 

parecer, así los hizo el señor 
Fuentes. «Yo actué como mode
rador, lo cual fue difícil hasta 
cierto punto porque los ánimos 
estaban calientes. El señor Fuen
tes expuso' con bastante claridad 
S mucha valentía las ideas socia- 

stas. Así, por ejemplo, manifes
tó que si el PSOE ganaba iba a 
suprimir el estatuto de centros. 
Nosotros pensamos que esto es 
anticonstitucional. También con 
claridad expresaron que supri
mirían el ideario y tenderían ha
cia una escuela única. Nosotros, 
está claro que defendemos la en
señanza pluralista.» Nuestro in
terlocutor, Jesús Mora, añade a 
lo dicho que los representantes 
del PSOE de Toledo dejaron 
bien claro que el programa socia
lista defiende la pérdida de la 

de las salas de la Audiencia 
Provincial, asistieron diversos 
representantes de los partidos 
políticos, que en estos días van 
a iniciar su campaña electoral 
en busca del voto de los toleda
nos. No se han producido otras 
modificaciones que las dadas 
ayer en estas mismas páginas.

Parte de los asistentes, escuchan atentamente las explicaciones 
de Jesús Fuentes

titularidad del centro, al expre
sar que la misma debe ser com
partida entre el fundador del 
centro y la Administración si los 
profesores son pagados por el Es
tado.

«Ellos mismos reconocieron 
que se les atacó muy duramente. 
Se defendieron pero no nos con
vencieron, aunque sirvió para 
aclarar las ideas. Les criticamos, 
por ejemplo, que no comprendía
mos cómo decían que iba a con
seguir una igualdad remunerati
va para el profesorado del centro 
estatal con el no estatal sin subir 
los impuestos. En fin, vinieron a 

decirnos que no suprimirían la 
enseñanza privada de un pluma
zo, aunque la estrangularía poco 
a poco al no aumentar las sub
venciones a los colegios, hoy ya 
escasas», nos expresaba ayer el 
portavoz de los centros privados. 
Esas fueron, pues, las conclusio
nes obtenidas por los componen
tes de la CECÉ tras el encuentro 
con los socialistas. Ayer se reu
nieron con el PSOE y la próxima 
semana, probablemente el lunes 
o el martes, celebrarán una reu
nión similar con José Manuel 
Otero Novas, ex ministro de 
Educación, y secretario general 
en la actualidad del PDP.

o
TOLEDO

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

PRESENTACION DE CANDIDATURAS

HABLARAN:

Rafael Arias Salgado 
José Luis García Ferrero

CALENDARIO DE ACTOS:
Día 1 de octubre: A las 8 de la tarde, en discoteca Jade, de Torrijos.
Día 2 de octubre: A las 9 de la noche, en el cine Salón, de Yuncos. 
Día 3 de octubre: A las 12,30 de la mañana, en el Instituto Padre Juan de Mariana, de Talavera 
Día 4 de octubre: A tas 7 de la tarde, en discoteca Darling, de Oropesa.

Y a las 8,30 de la tarde, en discoteca Fedra, de Belvis de la Jara.
Día 5 de octubre: A las 8 de la tarde, en el cine María Cristina, de Toledo.
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Porque todos quieren <$alir con las manos limpias»

UCD pedirá una auditoría para el Ayuntamiento y piensa 
presentar una moción de censura contra el alcalde

El grupo de concejales de UCD en el Ayuntamiento de Talavera se 
está planteando la posibilidad de pedir una auditoría al Ministerio de 
Hacienda mediante la cual se fiscalicen todas las cuentas del Ayunta
miento, según informaron el pasado martes los propios concejales y 
miembros del comité local de UCD-Talavera en el transcurso de una 
rueda de prensa en la que salieron al paso de distintas manifestaciones 
contenidas en un boletín informativo publicado por el PSOE reciente
mente. «Si los resultados de esta auditoría son como nos suponemos y 
tememos —añadieron los concejales centristas, cuyo portavoz fue An
gel del Valls, presidente del comité local—, apoyándonos en esta audi
toría presentaríamos una moción de censura contra el alcalde, porque 
todos queremos salir del Ayuntamiento con las manos limpias y somos 
libres de sospechar. No queremos decir que haya habido sino ciertas 
alegrías en el gasto y algunas cosas raras en la contratación de obras».

Comenzó la rueda de prensa 
con unas palabras del presidente 
del comité local de UCD, Angel 
del Valls; el secretario de infor
mación, Alfredo Ramos, y el por
tavoz del grupo centrista en el 
Ayuntamiento, Martiniano Bláz- 
quez. Luego, en el transcurso de 
la rueda de prensa, intervinieron 
también José María Tapia, para 
hablar de; Sanidad, y Francisco 
Bernardo, que aclaró algunas 
manifestaciones en torno ai pro
blema de Gamonal. Alfredo Ra
mos señaló que el momento de

Por vez primera en su historia

La asociación de vecinos 
de Talavera la Nueva celebra 
San Francisco de Asís

Cuando las fiestas patrona
les de los pueblos y barrios de 
nuestra zona se eclipsan a me
dida que avanza la época oto
ñal, hay todavía algunos higa- 
res y entidades que se conside
ran deudoras con el Patrón 
bajo el que se amparan. Es el 
caso de la asociación de vecinos 
de Talavera la Nueva San 
Francisco de Asís, que este año, 
f»or vez primera desde que se 
undara, ha organizado diver

sos actos para los días 2 y 3, con 
los que pretende celebrar a su 
Patrón. El programa es el si
guiente: el día 2, a las cinco de 
la tarde, se celebrará un mara
tón popular para todas las ca
tegorías en el flamante polide
portivo municipal de la locali

convocar esta rueda de prensa se 
había juzgado oportuno tanto 
por la proximidad de las eleccio
nes como por la aparición del bo
letín de información socialista, 
en el que se contemplan distin
tas acusaciones a UCD y al Go
bierno central. «Ellos no son los 
más indicados para atacar —dijo 
el señor Ramos—, sino que están 
en una disposición inmejorable 
para ser atacados.»

Martiniano Blázquez pasó se
guidamente a hacer un somero 
balance de la gestión municipal 

dad. A las ocho de la tarde con
tinuarán los festejos con una 
verbena amenizada por la or
questa TLD y cuyo lugar de 
emplazamiento aún no se ha 
decidido para el caso en que las 
lluvias impidieran utilizar la 
plaza como escenario de los fes
tejos. El día 3 iniciarán la cele
bración con la santa misa, ofi
ciada por el cura párroco de la 
localidad. A las doce de la ma
ñana se ofrecerá una gran limo
nada a los vecinos y amigos del 
pueblo. A las cinco de la tarde 
tendrá lugar un encuentro de 
fútbol en el polideportivo, y a 
partir de las ocho volverá a ce
lebrarse la verbena, con la que 
se cerrarán los festejos. 

en estos últimos años, demos
trando que la mayoría ae las im- 
gutaciones que se hacen al Go- 

ierno central en el mencionado 
boletín respecto a la escasa ayu
da de éste a nuestra ciudad son 
falsas. «El presupuesto del Ayun
tamiento en estos años ha sido 
en un alto porcentaje aportación 
del Gobierno central, ror ejem
plo, este año llegará esta aporta
ción a los 400 millones de pese
tas. La base principal de susten
to del Ayuntamiento son las ayu
das estatales. Por ejemplo, el 
Gobierno ha colaborado en la de
puradora (50 por 100), mercado 
de ganados (50 por 100), colegio 
de Patrocinio (100 por 100), 
UNED (en principio proyecto 
paralizado y puesto en marcha 
otra vez gracias a la Diputación) 
y algunas calles, como la ronda 
del Cañillo, reparada su firme 
por parte del MOPU. Obras al
gunas de ellas que el gobierno 
socialista pretende acaparar y

«La situación económica del Ayuntamiento es muy grave por la ínfima 
capacidad recaudatoria y los excesivos gastos en algunas obras de escasa 

rentabilidad», dijo Martiniano Blázquez

encima acusa de escasa ayuda 
por parte de la Administración.»

Al final, deuda de más de 1.000 
millones

«La situación económica del 
Ayuntamiento es muy grave 
—continuó Martiniano Bláz
quez—. Y ello por dos motivos 
principales: la ínfima capacidad 
recaudatoria y los excesivos gas
tos que se han hecho en algunas 
obras de escasa rentabilidad y 
hechas más en un sentido electo- 
ralista que práctico. La deuda 
municipal ha aumentado consi
derablemente en los últimos 
años; los vecinos no pagan con
tribuciones especiales y se ha ne
cesitado recurrir a préstamos y 
créditos por valor de 364 millo
nes, que con los, intereses y la 
amortización hará que el déficit 
llegue al final de lá legislatura a 
los 1.000 millones de pesetas.» 
Un dato de la escasa capacidad 
recaudatoria municipal: según 
UCD, de 104 millones de pesetas 

que se han de recaudar j>or con
tribuciones este año, aun no se 
ha pagado ni una sola peseta.

Personal contratado y horas 
extra

El señor Blázquez abundó en 
el tema económico sobre la ges
tión municipal. Otro grave pro
blema, expuesto, el del dispendio 
económico que el Ayuntamiénto 
hace con el personal contratado 
laboralmente y la generosidad 
demostrada en el pago de horas 
extraordinarias aun con el voto 
en contra de UCD. El incremen
to del gasto que supone la muni
cipalización del servicio de reco
gida domiciliaria de basuras, que 
antes costaba 14 millones de pe
setas anuales y ahora está salien
do por 60 millones, amortización 
de vehículos incluida. «A pesar 
de esta situación —concluyó 
Martiniano Blázquez—, el Ayun
tamiento sigue queriendo realí- 

zar obras y, como ocurrió en el 
último pleno, UCD dice sí a las 
obras necesarias, ñero no cuando 
no se cuenta con financiación pa
ra las mismas. En este sentido se 
han detectado varias anormali
dades, como, por ejemplo, en la 
entrada de Barrio Nuevo, cuyo 
adjudicatario realizó también fas 
obras de travesíaxde Barrio Nue
vo y calle, cuando estas obras 
aún no habían sido adjudicadas 
ni había consignadas partidas 
económicas para ello. Ahí hay 
una disponibilidad de cuatro mi
llones de pesetas que UCD va á 
investigar.»

La pavimentación de algunas 
calles sin previa consulta a los 
vecinos, las inversiones despro
porcionadas en obras de escasa 
rentabilidad, como la piscina 
municipal, las próximas inversio
nes en innecesarios centros de 
salud, etc. Todos estos temas son 
para UCD los que han de ser 
criticados con mayor fuerza y 
causan sorpresa en las filas cen
tristas cuando «a través de un 

boletín se pasa al ataque por 
parte socialista sin tener en 
cuenta que lo que tienen que ha
cer los autores de este boletín es 
trabajar más por Talavera y pen
sar menos en las urnas». Lo que 
está claro es que «si UCD hubie
ra gobernado en el Ayuntamien
to, no habría hecho la piscina 
municipal tal como está ahora. 
Se hubiera terminado el campo 
de fútbol; se hubieran pavimen
tado las calles, pero buscando 
otros canales de financiación que 
no fuera sólo de los vecinos; se 
hubiera intentado fomentar más 
la industrialización de la zona y 
se habría luchado contra el paro 
llevando a cabo el municipio 
obras que realizarían los para
dos», según contestó Martiniano 
Blázquez a una pregunta que se 
le formuló en este sentido.

La FIAGA, un rotundo fracaso
Contestando a otra pregunta, 

Alfredo Ramos manifestó que

UCD nunca ha llevado a cabo 
política de connivencia con el 
rSOE, sino que su oposición ha 
sido siempre constructiva. «He
mos apoyado las ideas que nos 
parecían interesantes y positivas 
para Talavera, pero luego no he
mos estado de acuerdo en la for
ma de llevarlas a cabo.» En este 
sentido se refirió a la FIAGA, de 
la que dijp que en su primera 
edición había sido «un auténtico 
fracaso». «La FIAGA fue en un 
principio una iniciativa de UCD 
en el año 1980, pero entonces no 
se hizo por las trabas que puso el 
PSOE. Ahora, cuando se acerca 
el período electoral, se pone en 
marcha la FIAGA y se consigue 
un rotundo fracaso. Hay que na
cerlo muy mal para que sólo ven
gan (res vacas charolaises, diez 
irisonas y tres perros. Ha costa
do seis millones de pesetas, y si 
la hubiéramos hecho en su día 
ahora tendríamos una feria na
cional consolidada.»

t

Don Alejandro Alia 
Moreno

Falleció en Talavera de la Reina 
el día 29 de septiembre de 1982

A los 75 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
Su esposa, doña Josefa Iglesias Castaño; hijos, don Alejandro, 

Marín, Juan José, María José y Pilar; hijos políticos, María Ascen
sión, Rosa María, María del Carmen, Antonio y Juan; nietos, herma
nos y demás familia ♦

PARTICIPAN a usted tan sensible pérdida.

El entierro será hoy, día 30, a las once de la mañana, en la plaza 
Defensores del Alcázar, 6, de Oropesa (Toledo).

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SEGURIDAD 

SOCIAL
DIRECCION PROVINCIAL DE TOLEDO

OPOSICIONES A LA ESCALA UNICA DEL
CUERPO ADMINISTRATIVO DE LA 

ADMINISTRACION DE LA SEGURIDAD SOCIAL

TRIBUNAL DE TOLEDO
Dando cumplimiento a lo dispuesto en la norma 7.5 de la 

resolución de la Dirección General del Instituto Nacional de la 
Seguridad Social de 24 de julio de 1981, por la que se convoca 
oposición para la provisión de plazas de la escala única del Cuerpo 
Administrativo de la Administración de la Seguridad Social, este 
tribunal ha acordado que la celebración del tercer ejercicio tendrá 
lugar en el Centro de Enseñanzas Integradas (antigua Universidad 
Laboral), sita en avenida de Portugal, s/n., de esta capital.

Todos los opositores asignados a este tribunal que hayan 
superado el segundo ejercicio actuarán el día 6 de octubre de 1982 
a las 10 horas.

Este llamamiento tendrá CARACTER UNICO.
Los aspirantes que concurran ante tribunal distinto del que les 

corresponda quedarán excluidos de la práctica de la prueba selec
tiva, de acuerdo con lo establecido en la norma 6.5 de la resolu
ción de la Dirección General del Instituto Nacional de la Seguridad 
Social de 12 de julio de 1982.

Los opositores deberán aportar un bolígrafo y deberán acudir 
provistos del documento nacional de identidad.

Toledo, 29 de septiembre de 1982.— El secretario.
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_____ Ocaña_________________________________

El maestro general de los 
dominicos estuvo en Ocaña

OCAÑA. Tomás Domingo.
Doce novicios del convento de Santo Domingo han profesado con 

votos simples en la Orden Dominicana en el curso de una emocionante 
ceremonia presidida por el padre maestro general de la Orden, de 
nacionalidad francesa, Vicente Cousnongle. Le acompañaron en la cele
bración eucarística monseñor José Chen, arzobispo de Formosa (China), 
también dominico; el padre Claudio García, provincial; el prior del 
convento, el párroco arcipreste de .Ocaña y 28 padres dominicos de 
diversos conventos de España.

El maestro general, en su homi
lía, resaltó el gozo de la Iglesia por 
la vocación y profesión religiosa de 
los doce hasta ahora novicios do
minicos. alabó a nuestra patria, 
que sigue dando abundantes voca
ciones a pesar de los tiempos difíci
les que corremos, y felicitó a los 
profesos y a sus familias, que en 
gran número se encontraban en el 
templo, procedentes de diversos 
puntos de España.

Un nuevo colegio para ocho uni
dades escolares de educación gene
ral básica ha sido construido por el 
Ministerio de Educación en unos 
terrenos cedidos por las hermanas 
de esta villa María Jesús y Arsenia 
Esquinas. Se encuentra ubicado en 
línea con otro grupo de idénticas 
proporciones edificado hace cuatro 
años.

A la inaguración oficial asistie
ron el director provincial de Edu
cación y Ciencia, Bonifacio Alca
ñiz, y el diputado provincial e in
terventor de Hacienda, Manuel 
Martín Chaves, acompañados del 
arquitecto de Hacienda Joaquín 
Fiter y el arquitecto director de la 
obra, Joaquín Bau. Estaban pre
sentes el Ayuntamiento en pleno, 
una representación de padres y 
otra de alumnos y toda la plantilla 
de profesores de EGB, presidida 
por el director local, Antonio Mar
tín Agustín.

Bendijo las instalaciones el pá
rroco-arcipreste de Ocaña. A conti
nuación el director de Ocaña diri
gió unas palabras elogiando las ex
celencias del nuevo colegio y ofre
ciendo por parte de la competente 
plantilla que dirige sus mejores 
afanes de colaboración para poner 
a la altura correspondiente el nivel 

pedagógico de la enseñanza. El al
calde, Cecilio Martín, aceptó en 
nombre del pueblo la entrega que 
se le hacía del nuevo edificio esco
lar, agradeciendo al Ministerio este 
nuevo colegio. Finalmente, el di
rector provincial cerró el acto con 
unas palabras entrañables, recor
dando su aféctuosa vinculación con 
Ocaña, donde trabajó años atrás 
como director del Instituto, y ex
presando su complacencia de que 
las necesidades escolares de Ocaña 
estén plenamente cubiertas, pues 
en estos momentos Ocaña dispone 
de trps colegios de ocho unidades 
cada uno, más seis de párvulos y 
dos de educación especial.

El cura párroco ha dirigido estos 
días una carta-circular a todos los 
vecinos de la villa invitándoles a 
recibir una imagen peregrina de la 
Virgen de Fátima, de las doce gue 
el Papa Pablo VI bendijo en Fati- 
ma para que, como los doce apósto
les, recorran el mundo llevando a 
todas partes su mensaje de amor y 
de paz. Estará una semana comple
ta en Ocaña, durante la cual se 
celebrará diariamente rosario de la 
aurora, misa vespertina con predi
cación y actos especiales para ni
ños, jóvenes y enfermos y otros, 
grupos, peregrinando a las distin
tas iglesias y conventos de la po
blación. Se intenta aprovechar el 
movimiento espiritual multitudi
nario que esta imagen peregrina 
despierta por donde va para prepa
rar con predicaciones y actos ade
cuados la próxima venida a España 
del Papa Juan Pablo II.

En próximas crónicas daremos 
cuenta a los lectores de YA del de
sarrollo y resultado de estas jorna
das marianas.

En la asamblea anual del cuerpo

Julián Arribas Alegre, 
nombrado «caminero honorario»

Se ha celebrado en Toledo la asamblea anual de la Asociación 
del Cuerpo de Camineros, agrupación que siempre ha estado en 
la vanguardia para prestar un mejor servicio a nuestra socie
dad. Desde hace casi tres siglos, este cuerpo se ha venido 
ocupando de nuestros caminos provinciales y regionales, estan
do siempre al pie de las carreteras nacionales. Antes se encar
gaban de velar por la seguridad de los viajeros, en misiones 
encomendadas ahora a la Guadia Civil, ahora hacen una labor 
más callada, pero que también procura cuidar de nuestras 
vidas, mediante el buen estado de las calzadas.

En esta reunión han partici
pado unos 200 camineros que 
pertenecen a la plantilla de 
nuestra provincia y en la mis
ma se han tratado los temas 
relativos a la mejor forma de 
cumplir su.cometido y respon
der a la continua transforma
ción organizativa y técnica de 
su cuerpo, al que se sienten or- 
gullosamente vinculados. Tam
bién se trataron los temas de su 
justa retribución y su mejor 
identificación personal y colec
tiva dentro de sus misiones es
pecíficas.

Otro de los temas importan
tes que se trataron ha sido el de 
la Institución Virgen del Cami
no. Al inicio de la década de los 
años sesenta fue tomando cuer
po dentro de la asociación la 
conveniencia de crear esta ins
titución, que sirviera para 
atender totalmente a los huér
fanos hijos de camineros, ya 
que esta profesión acarrea un 
gran número de víctimas. En 
España se calcula que hay unos 
siete mil huérfanos de peones 
camineros. En el año 1965 se 
creó la institución y se aprobó 
por decreto-ley su reglamento.

Desde entonces, ininterrum
pidamente, se ha atendido con 
escrupulosa atención a todos 
los huérfanos de camineros que 

han seguido y siguen la educa
ción a todos los niveles, e inclu
so la denominada educación es
pecial. La acción benéfica de 
esta institución se extiende 
también a las viudas de cami
neros.

Como dato anecdótico de es
ta asamblea tenemos que rese
ñar que el delegado provincial 
de la institución solicitó para 
Julián Arribas Alegre el titulo 
de «Caminero honorario», lo 
que fue aprobado por unanimi
dad por la asamblea. Este se
ñor, residente de nuestra pro
vincia, es asesor pedagógico de 
la institución a nivel nacional y 
siempre ha llevado una labor 
callada y desinteresada por es
tos hombres. La distinción 
otorgada es la máxima que tie
ne el cuerpo, y hay que resaltar 
que le ha sido entregada a muy 
pocas personas.

En otro orden de cosas tene
mos que añadir que actualmen
te la institución está dando es
tudios a unos 400 niños, dividi
dos en educación normal y es
pecial. Esta enseñanza acarrea 
al organismo bastantes millo
nes al año de inversión, que se 
cubre íntegramente por las 
aportaciones de los camineros, 
ya que no se recibe ninguna 
subvención ni del Estado ni de 
organismos oficiales.

Muere al dar 
varias vueltas de 
campana el coche 
donde viajaba

Durante las últimas horas se han 
producido en las carreteras toledanas 
un total de tres accidentes de tráfico 
con el trágico balance de un muerto y 
un herido menos grave.
• El primero de los accidentes ocurrió 
a las doce horas de anteayer, en el 
kilómetro 51,750 de la carretera na
cional IV, situado en el término de 
Ontígola, donde un camión marca 
Pegaso, matrícula MU-9788-I, con 
semirremolque, conducido por José 
Torres Ruiz, de cuarenta y siete años, 
chocó lateralmente contra un vehícu
lo marca Alfa Romeo, matrícula 
M-5013-ES, conducido por Angel Sa- 
cianbarrena Alcelai, de sesenta y tres 
años. A consecuencia de la colisión 
solamente se produjeron cuantiosos 
daños materiales.
• Una hora después, concretamente a 
las 13,45, se producía un hecho de 
similares características, en esta oca
sión en el kilómetro 59,800 de la ca
rretera nacional 401, situado en el 
término de Olías del Rey, donde un 
vehículo marca Seat 131, matrícula 
M-1428-EN, chocó contra otro, mar
ca Renault-4, matrícula TO-30057, 
conducido por Juan Hidalgo Gómez, 
de cincuenta y ocho años. A conse
cuencia del choque resultó herido 
menos grave el segundo conductor.
• Por último, el más grave de los acci
dentes ocrurrió a las 18,45 horas de 
ese mismo día, en el kilómetro 11,350 
de la carretera nacional 403, situado 
en el término de Bargas, donde un 
vehículo, marca Seat 132, matrícula 
GC-6651-I, conducido por Teodoro 
Gacía Cuerda, de treinta y nueve 
años, se salió de la calzada dando 
varias vueltas. Como resultado del 
accidente falleció prácticamente en el 
acto el ocupante de dicho vehículo, 
identificado como José Plaza Bení- 
tez, de veintiún años de-edad.

Para cerrar la crónica sólo señalar 
que el Cuerpo Municipal de Bombe
ros ha realizado dos servicios: uno, 
para sacar agua de una vivienda de la 
calle del Barco, y otro, para cerrar 
una tubería general en la avenida de 
Santa Bárbara.
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TOLEDO AGRARIO
A lo Sargo de un año

Castilla-La Mancha 
produce 27.579 kilogramos 
de azafrán

La producción del azafrán en un año normal en Castilla-La 
Mancha se estima en 27.579 kilogramos. Destaca Albacete, con el 
43 por 100 de la producción total, seguida de Cuenca, con el 23,5; 
Toledo y Ciudad Real tienen capacidades de producciones simila
res, próximas a los 4,500 kilogramos, o sea un 16,5 por 100 cada una 
del total. El cultivo nacional está prácticamente monopolizado por 
cinco provincias: las cuatro manchegas y Teruel. Estas cinco pro
vincias suponen el 98 por 100 de la superficie total.

La denominación del queso 
manchego da sus primeros pasos

El equipo de trabajo del aza
frán, de la Consejería de Agricul
tura, compuesto por las agencias 
del servicio de Extensión Agraria 
de Motilla del Palancar, Pozo- 
hondo, Madridejos, La Solana y 
Técnico de Comercializacón del 
Azafrán, en base a las encuestas 
realizadas durante el año 1981. 
Las conclusiones a las que se han 
llegado dentro del amplio estu
dio realizado son resumidas a 
continuación.

En el año 1981 la región tiene 
2.933 hectáreas de azafrán, de las 
cuales 2.680 son de secano y el 
resto de regadío. Por provincias 
destaca Albacete, con 1.500 hec
táreas. En cuanto a la tendencia 
del cultivo, Albacete y Ciudad 
Real ven incrementada su super
ficie hectárea/año, Toledo la 
mantiene y Cuenca disminuye. 
El cuadro de la tendencia mues
tra los aumentos y disminucio
nes experimentados.

Los períodos de recolección 
son prácticamente coincidentes 
en las distintas comarcas pro
ductoras, estando comprendidos 
entre el 10 de octubre y el 15 de 
noviembre, como límites máxi
mos. Tal acumulación de la pro
ducción en tan corto período de 
tiempo parece no tener repercu
sión sobre los precios del merca
do, ya que no existe acumulación 
dé venta de azafrán en momen
tos determinados, sino que el 
agricultor vende cuando se da 
una coyuntura favorable de pre
cios o cuando tiene alguna nece
sidad económica urgente. Por 
tanto, los bajos precios o los pro
blemas de venta no son conse
cuencia de saturación de merca
do en determinados momentos, 
sino más bien de otros condicio
nantes, tales como problemas de 
exportación, incremento de las 
importaciones y falta de infor

Refranero
Suele dejar recuerdos espantosos, octubres que principian tormento
sos.
Potro y becerro que hayas de castrar, de octubre nunca tienen que 
pasar.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

CEBADA CORDERO PORCINO
Provincia 2 carreras 6 carreras Alfalfa Hasta 15 K. Hasta 25 K. Selecto Normal Conejo Leche oveja

Albacete 17,35 16,85 _ 420 365 123 . 117 200 73
Tendencia Estable Estable — Estable Estable Baja Baja Estable Estable
Ciudad Real 18 17,50 13 420 260 140 — — 85
Tendencia Estable Estable Estable Alza Alza — —. — —

Cuenca 17 17,20 14 415 280 122 3.500 195 9,50°
Tendencia Estable Estable ‘ Estable Estable ■ Estable Baja Estable Estable Estable
Guadalajara 17,60 17 12 300 250 130 127 173 72
Tendencia Alza Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Toledo 18,40 18 13 ‘ 415 320 130 127 180 70
Tendencia Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

OTROS PRECIOS: Avena: A 18 en Albacete y 17,30 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, 29,60 en Guadalajara y 30 en Toledo. Vezas: A 40 
en Albacete, 50 en Guadalajara. Lentejas: A 50 en Cuenca, 65 en Guadalajara y en Toledo. Garbanzos: A 80 en Guadalajara y 90 en Toledo. 
Oveja: A 70 en Albacete, 60 en Ciudad Real y Guadalajara y 70 en Toledo. Añojo: A 195 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y 340 en Toledo. 
Vino blanco: A 129 en Albacete, 135 en Guadalajara y 132 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 180 en Guadalajara y 140 en Toledo. Aceite 
oliva: A 200. en Albacete, 180 en Guadalajara y 175 en Toledo. Leche de cabra: A 35 en Guadalajara. Lana de oveja: A 93 en Albacete. Almendras: 
A 55 en Albacete. Manzanas: A 22 en Albacete. Ajos: A 60 en Albacete. Mimbre: A 75 en Cuenca. Melón: A 14 en Ciudad Real. Pimiento: A 
12 en Toledo. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Centeno: A 18 en Toledo. Azafrán: A 83.000 en Cuenca y 69.000 en Toledo. 
Champiñón: A 78 en Albacete y 100 en Cuenca. Cebolla: A 6 eri Albacete, 5,25 en Ciudad Real y 10 en Toledo. Tomates: A 7 en Toledo. Girasol: 
A 40 en Ciudad Real y 41 en Toledo.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha)

mación y estructura adecuada 
para la comercialización del pro
ducto.

Unicamente existen en la re
gión de Castilla-La Mancha, dos 
agrupaciones para la venta del 
azafrán: la cooperativa de Villa- 
franca de los Caballeros, con 86 
socios, y la cooperativa de La So
lana, con 15 socios, y estas son de 
reciente creación. Por tanto, el 
total de la producción es vendida 
por agricultores individuales en 
posesión de pequeñas cantidades 
de producto, lo que dificulta en 
grado sumo una comercialización 
adecuada.

En las distintas comarcas pro
ductoras únicamente existen co
rredores. Estos agentes comer
ciales se limitan a comprar géne
ros para un tercero, generalmen
te un exportador, y a veces, para 
un mayorista, siendo éstos los 
que fijan los precios, cantidades 
y calidades.

Al agricultor le interesa cono
cer el precio del producto. Este 
dato lo consigue fundamental
mente a través de compradores 
locales, corredores, agricultores 
de la misma comarca y otras zo
nas de producción. Según la en
cuesta, más del 95 por 100 del 
azafrán producido en Castilla-La 
Mancha se vende a través de los 
corredores en la misma comarca 
de producción. El 5 por 100 res
tante se vende a mayoristas o a 
exportadores directamente.

Los factores de calidad que se 
citan como condicionantes son, 
por este orden, humedad, limpie
za o impureza, longitud de la he
bra y color. Otros factores son: el 
volumen ofrecido por el agricul
tor al mercado, calidad, facilidad 
de exportación y es independien
te de todo y sólo depende del 
precio que quiera pagar el com
prador.

Como ya informábamos en la página agraria de hace unos días, el 
Consejo Regulador Provisional de la Denominación de Origen del Que
so Manchego ya está dando sus primeros pasos. Concretamente la 
semana pasada tuvo su primera reunión en la Casa de Cultura de 
Alcázar de San Juan.

Este acto estuvo presidido por 
Leopoldo Sepúlveda Muñoz, con
sejero de Agricultura de la Junta 
de Comunidades, y al mismo asis
tieron José Luis Palomo Vázquez, 
en representación de la Adminis
tración central; Ricardo Rodríguez 
Rodríguez, director general de Pro
ducción y Comercialización Agra
ria de la Consejería de Agricultura; 
Joaquín Serna, presidente del 
Consejo Regulador; Emilio Fer
nández Agraz, alcalde de Alcázar 
de San Juan, y Gabriel Irabedra 
Yopis, de Política Alimentaria.

La reunión comenzó con unas 
palabras de Leopoldo Sepúlveda, 
que habló a los presentes sobre las 
vicisitudes que la consecución de 
esta denominación de origen había 
tenido. Igualmente hizo un repaso 
histórico a los pasos realizados, 
destacando el apoyo que la Conse
jería había dado al tema, así como 
a la importancia de la comisión 
gestora, que se constituyó a instan
cias de este organismo regional. Fi
nalizó su intervención manifestan
do que el día que se estaba vivien
do era muy importante para nues
tra región, pues uno de sus cultivos 
más representativos iba a ser 
reconocido a nivel internacional.

Tras la reunión se celebró una 
rueda de prensa en la que intervi
nieron los señores Sepúlveda, Ser
na e Irabedra. Entre los puntos 
más destacados que se trataron en 
la misma destaca el hecho de que 
el Consejo quería cumplimentar en 
un año todos los trámites necesa
rios para conseguir el pleno funcio

namiento del Consejo; este plazo 
estaba fijado por la ley de creación 
del mismo como de cuatro años. 
Igualmente se puso mucho hinca
pié en tratar de mantener una bue
na calidad en el queso manchego, 
por lo que el presidente del Conse
jo Regulador, Joaquín Serna, hizo 
públicamente la petición de un la
boratorio para analizar todos los 
quesos que se llevasen; igualmente 
se abordó el tema de los «veedores» 
o inspectores del Consejo, que se 
encargarán de que las normas fija
das en la denominación se cum
plan.

Otros de los temas importantes 
tratados en la reunión fueron la 
elaboración del reglamento del 
Consejo, realizar cuanto antes el 
censo de ganado de oveja de raza 
manchega, pues su leche será la 
única que se podrá emplear para la 
elaboración de los quesos, así como 
realizar un estudio de las diferen
tes calidades del queso.

También se hizo hincapié en el 
uso de la denominación de quesos 
manchegos que hay actualmente 
en el mercado. En este sentido se 
habló de la grave competencia 
existente con quesos elaborados 
fuera de nuestra frontera y que lle
van ese nombre, como son los reali
zados en Bélgica y Holanda. Igual
mente se informó del hecho de que 
la Asociación de Fabricantes de 
Quesos del Duero había presenta
do un recurso contencioso admi
nistrativo contra la denominación 
de origen de nuestro queso.

El cultivo 
del pimiento

Dentro de los pimientos existen 
un buen número de variedades no 
sólo en Europa, sino en otros conti
nentes. Así pueden registrarse pi
mientos rojos, verdes, las guindi
llas o sus parientes americanos los 
chieles. En sus tierras nativas de 
Sudamérica son perennes, pero se 
cultivan como plantas anuales, 
igual que los tomates.

En lo que se refiere al clima y al 
suelo propicio, los pimientos son 
algo más resistentes que los toma
tes. Se cultivan al aire libre en los 
climas templados, pero es mejor 
iniciar su cultivo bajo vidrio, y me
jor todavía que transcurra asi todo 
su desarrollo vegetativo. Necesitan 
una temperatura mínima de 19 
grados cuando florecen si se quiere 
que den fruto. Prefieren el suelo 
ligero y el compost los beneficia.

Para su multiplicación es posi
ble comprar semillas, pero aun es 
mejor abrir un pimiento rojo bien 
maduro del tipo que uno prefiera y 
extraerlas. Se siembran en interior 
al menos seis semanas antes de la 
última helada previsible. Se ponen 
unas cuantas semillas en cada ma
ceta, y cuando las plantitas miden 
unos trece centímetros de alto se 
hace un aclarado para dejar la más 
fuerte. Se las lleva al exterior unas 
tres semanas después de la última 
helada probable (quince días antes 
si se ha calentado el terreno con 
túneles) a bancales preparados 
igual que si fueran para tomates.

Durante el crecimiento se los 
trata igual que a los tomates, pero 
regándolos un poco más cuando 
son jóvenes. El a^ua se echa siem- 
[)re sobre las raíces, nunca sobre 
os frutos, pues si éstos se humede

cen demasiado, pueden pudrirse. 
Hay que acolchar con abundancia.

Las plagas y enfermedades mág 
usuales son la antracnosis y el gu
sano gris. La primera enfermedad 
no les afectara demasiado si se los 
planta lejos de las judías, pero si 
quedan infectados hay aue que
marlos. Para combatir al gusano 
gris, las plántulas deben protegerse 
mediante collares de cartón en el 
momento del trasplante.

A la hora de la recolección, cada 
fruto debe cortarse (no arrancar
se), dejando 2,5 centímetros de ta
llo en cada uno. Si se recogen más 
de los que se pueden consumir 
frescos, se cuelgan las plantas en 
un lugar aireado para que se se
quen. Para finalizar el proceso de 
secado hay que colgarlos a veces en 
el interior con calor suave.

__ Cocina regional___

Mejillones con 

tomate en cazuela

Previamente limpios los meji
llones, se ponen en una cacerola 
con un poco de vino blanco y 
con el fuego, con el fin de que 
abran. En este punto se les se
para la valva vacía y se ponen 
en cazuela de barro. En sartén 
con aceite, se echan unos ajos 
picados y una hojita de laurel; 
al empezar a tomar color los 
ajos se les añade puré de toma
te más el caldo que han forma
do los mejillones al abrirse, pa
sado por un colador fino; sazo- 
namiento de sal y un poco de 
azúcar. Con este tomate se cu
bren los mejillones; déjense 
unos minutos de ebullición y 
sírvanse a la mesa en la misma 
cazuela rociándolos con unas 
gotas de zumo de limón.
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____ Madridejos__________________________ _ _____ -_________________

Descubierto un pozo con un caudal de más 
de tres millones de litros de agua al día

Orgaz_____________________________ _

Mitin de Arias Salgado (UCD) 
en la presentación de candidatos

MADRIDEJOS
Jesús Mora López

A los madridejenses y a su 
Concejo les acontece lo que a los 
niños después de la feria. En es
tos pueblos, al terminar las fies
tas, los padres y los abuelos sue
len comprar a los niños el jugue
te aue más ilusión les hace y lue
go los pequeños se lo muestran 
orgullosos a sus compañeros. Las 
mejores ferias que a Madridejos 
se fe podían comprar este año era 
el buscar soluciones al grave pro
blema del agua. Se han buscado. 
Y, lo qué es mejor, se han encon
trado.

Ha sido el premio al enorme 
tesón del actual Concejo lo que 
ha podido dar a Madridejos el 
agua que necesita. Desde un mes 
a esta parte el problema se ha 
ido agudizando, pero el Ayunta
miento no desistió lo más míni- - 

Aprobadas solicitudes de ayuda .
a los parados por valor de nueve millones

Quedan aún por conceder 81 millones de pesetas en nuestra provincia
La comisión ejecutiva del Insituto Nacio

nal de Empleo se reunió el martes en los 
locales de este organismo para tratar el tema 
de las concesiones de solicitudes de ayuda de 
diversos trabajadores. La comisión, formada 
por la patronal, los sindicatos CC. 00. y UGT 
y la Administración, en cuyo nombre actuaba 
la delegada de Trabajo en funciones, aprobó 
224 solicitudes, con un total de nueve millo
nes de pesetas concedidas, según nos cuenta 
José Miguel Mendiola, que asistió a la reu
nión en representación de UGT. '

En los meses de abril y mayo, y por deci
sión del ANE (Acuerdo Nacional de Empleo), 
se concedieron 15.000 millones de pesetas pa
ra ayudar a los trabajadores. De esa cantidad, 
90 millones fueron concecidos a nuestra pro
vincia. Por lo tanto, faltan aún todavía por 

• repartir 81 millones, teniendo en cuenta lo 
otorgado hasta ahora por la comisión ejecuti
va. Hasta el día 31 de diciembre de este año

mo. Ya a últimos de agosto hicie
ron un pozo en el sitio denomi
nado Camino Real. A los 62 me
tros tuvieron que abandonar la 
empresa, porque se encontraron 
con unas cobachas; por ello, las 
máquinas cogían aire de estas 
bolsas y no expulsaban agua. 
Abandonaron este pozo y conti
nuaron pinchando en otros sitios 
hasta los 100 metros con resulta
dos negativos.

Ahora, hace unos días, han 
vuelto de nuevo al pozo de las 
cobachas, se ha entubado y el 
aforo ha sido prodigioso: 40 litros 
por segundo, que hacen más de 
tres millones de litros de agua al 
día.

Son varios días los que se si
gue con este caudal, por lo que, 
al parecer, el problema está re
suelto. Han siao unas buenas fe
rias para Madridejos.

se podrán enviar solicitudes al INEM, que 
estudiará su aprobación por medio de la co
misión.

Hay cuatro tipos de solicitudes. En el apar
tado' a) se especifica las que no tienen período 
de cotización suficiente por no llegar a los seis 
meses de pago a la Seguridad Social. En este 
apartado han sido aprobadas 63 solicitudes 
en la provincia de Toledo.

En las peticiones de tipo b) se incluyen los 
inscritos en cursos del INEM con al menos 
seis meses de antigüedad. Estos cursos impar
ten clases de adminitrativos, mecánicos, etc. 
Se han aprobado 36 solicitudes.

Las solicitudes de tipo c) contemplan el 
agotamiento de prestaciones; cuando a un 
trabajador se le termina el paro y pide tres 
meses más. De éstas han sido aprobadas 116 
en toda la provincia. Por último, las de tipo 
d) comprenden situaciones varias. Las que no

están tipificadas en los otros apartados. Las 
aprobadas, que han sido nueve, se han conce
dido por libre albedrío de la comisión-ejecuti
va. Los pagos han sido del 75 por 100 del 
salario mínimo interprofesional, con un máxi
mo de tres meses. Los trabajadores han de 
solicitar estas ayudas; si no lo hacen, el dinero 
concedido volverá a Madrid. Le preguntamos 
a José Miguel Mandiola si no le parece que es 
poco una ayuda de tres meses, a lo que nos 
respondió que hasta ahora no se puede hacer 
otra cosa, y que «esto podría parecer la bene- 
ficiencia».

Para finalizar, nos cuenta que no se sabe si 
este acuerdo se volverá a tomar el año próxi
mo, pues su decisión vino del ANE, y éste no 
volverá a tener lugar, con toda probabilidad. 
De todas formas, el futuro en este aspecto 
está relacionado muy íntimamente con el re
sultado de las elecciones del 28 de octubre.

Entonces, se preguntarán los 
madridejenses, ¿que ha pasado 
estos días para aue se produjeran 
cortes de agua. Sencillamente, 
que todas las cosas han colabora
do para el mal. En un solo día 
han surgido siete averías en dis
tintos puntos de la población. 
Averías que, según parece, ya es
tán reparadas. Se habrá observa
do también que el agua en estos 
días venía turbia; esta anomalía 
se ha debido a que se ha des
prendido parte del pozo.

Pero, insistimos, están total
mente llenos. Ahora el Ayunta
miento lo que pretende es elec
trificar la zona de los pozos, pero 
antes quieren convencerse de 
2ue hay agua suficiente. En estos 

ías se va a profundizar más aún 
en el último pozo descubierto pa
ra comprar un motor de más po
tencia.

«Lavilla se ha revelado como el líder que UCD y España preci
san. Su discurso en la convención de nuestro partido evidenció que 
Unión de Centro Democrático puede generar líderes con responsa
bilidad y rigor», afirmó el ex ministro y cabeza de lista en la 
candidatura centrista al Congreso por Toledo, Rafael Arias Salga
do, en el curso del acto de presentación de candidatos a las Cáma
ras, que tuvo lugar en la noche del martes en Orgaz.

El video de la intervención del 
presidente de UCD en el Palacio 
de Congresos y Exposiciones de 
Madrid sirvió de pórtico al mitin 
centrista, tras lo cual se hizo la 
presentación de todos los candi
datos al Congreso y Senado.

El turno de parlamentos lo 
abrió José Luis García Ferrero, 
ministro de Agricultura y núme
ro uno para las listas de su parti
do al Senado, con unas palabras 
de neto contenido agrario, entre 
las que sobresalieron dos puntos: 

necesidad de mejorar las rentas 
del medio rural y facilitar a los 
agricultores el acceso a los bienes 
de la cultura. García Ferrero 
concluiría agregando que «la po
lítica de UCD está vertebrada 
sobre el eje del protagonismo de 
los agricultores».

El presidente de UCD de To
ledo, Rafael Arias Salgado, pro
tagonizó el cierre del encuentro 
centrista y confesó su orgullo co
mo miembro del partido por la 
labor que éste había desarrollado 
«al servicio de España, con evi
dentes fallos, pero muy positiva 
si se analiza globalmente». El 
candidato centrista al Congreso 
dedicó la parte final de su alocu
ción a diseñar las diferencias que 
separan a UCD de la derecha, 
Alianza Popular, y de la izquier
da, PSOE. Respecto a la prime
ra, dijo: «El Estado no debe tener 
un papel subsidiario en la crisis 
económica, sino que debe repar
tir equitativamente los costes de 
la misma. Alianza Popular se ba
sa únicamente en el juego de 
mercado, pero UCD estima que 
el Estado tiene la obligación de 
ejercer protagonismo para corre
gir desajustes.» Si grandes eran 
las discrepancias con los aliancis- 
tas, los socialistas no lo eran me
nos. Arias Salgado las expuso así: 
«La política económica socialista 
provocaría inflación, falta de 
ahorro y la consiguiente caída de 
las inversiones, acarreando todo 
esto la disminución de los pues
tos de trabajo. En el campo edu
cativo, y a diferencia de los socia
listas, nosotros postulamos la li
bertad de enseñanza y la defensa 
del Estatuto de Centros.»

agenda provincial toledana

Toledo, hoy
A LAS 20:
• Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 
4.)— Actuación del Ballet Clásico 
Contemporáneo de Luis Ruffo. En
trada libre.
EXPOSICIONES
• Palacio de Benacazón.— Exposi
ción de fotografía de Víctor Pinel y 
José María Moreno. Horario, de 18 
a 21 horas.
• Palacio de Fuensalida.— Pintura 
de reciente ingreso en el Museo de 
Santa Cruz. Laborables y festivos, 
de 10 a 14 y de 15,30 a 18,30 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Exposición conmemorativa 
del décimo aniversario de la funda

__________ _ Toledo,
30 de septiembre de 1612: Se ce

lebra la primera fiesta en la 
ermita toledana de San Jeró
nimo.

Hoy, día del santo, recorda
mos la gran devoción que se le 
tributó en Toledo —jerónimas 
de San Pablo, jerónimos de la 
Sisla— y citamos las palabras 
del eminente escritor don Gre
gorio Marañón en su «Elogio y 
nostalgia de Toledo»:

«En la parte más próxima al 
puente dé San Martín edificó 
don Jerónimo de Miranda la 
capilla del santo en una navilla 
del quebrado terreno, en la que 
los toledanos se reúnen, en rús- 

DISTRIBUIDOR 

PERFUMERIA-DROGUERIA 
Lo solicita empresa bien situada en el mercado para el lanzamiento de 

nuevos productos y expansión de los actuales
Se requiere solvencia económica, introducción en el mercado de 

prefumería-droguería de la zona y equipo de ventas suficiente 
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ción de Tolmo. Horario: de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Lunes, cerrado.
• San Pedro Mártir. (Calle de San 
Ramón.)— Exposición conmemora
tiva del décimo aniversario de la 
fundación de Tolmo. Horario: de 12 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes, ce
rrado.
• Santo Domingo el Antiguo. (Plaza 
de Santa Leocadia.)— Museo con
ventual. Laborables, de 11 a 13,30 y 
de 16 a 19 horas.
PANTOJA
A LAS 20:
• Homenaje a los mayores, ameniza
do por el conjunto musical Penta
grama.

ayer_________________
tico jolgorio, el día 30 de sep
tiembre, fiesta del Patrón.

Cuando la desamortización 
fue abandonada la ermita, has
ta que en 1845 otro canónigo la 
rehabilitó para el culto.

Hoy subsiste íntegra por los 
cuidados de una cofradía. Den
tro, el retablo rebosante de san
tos y adornos que la devoción 
de los cofrades ha ido añadien
do a la traza primitiva, y como 
es costumbre, con predominio 
del fervor sobre el buen gusto.»

Grandioso comentario del 
inolvidable don Gregorio Mara
ñón, tan enamorado de las cos
tumbres toledanas.

Clemente PALENCIA

__Horarios— 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

Cartelera
Cine María Cristina — (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 7 y 9,30: «El valle de 
los miserables». Mayores de 18 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 
y 10,30: «Rocky III», de Sylvester

Farmacias
TOLEDO

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata, 23 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che),
TALAVERA

José Ramón Rodríguez Fernán
dez.— Corredera del Cristo, 7. Telé
fono 800240.

i— Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Stallone. Mayores de 14 años.
Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 

4. Teléfono 223970.) Jueves cerrado
Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 

18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«La séptima mujer», de Franco Pros- 
peri. Mayores de 18 años.

___ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 20,4 gra

dos, a las 12 horas; mínima, 14,4, a 
las 3; a las 14 horas 18,8 grados. 
Humedad relativa del aire: 71 por 
100. Presión atmosférica: 719,2 milí
metros. Durante el día el cielo estu
vo cubierto, dando lugar a lluvia, 
Con un total de tres litros por metro 
cuadrado; el viento sopló del Oeste.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY: El Sol sale a las 7,(1 horas; se 
pone a las 19,01. Duración del cre
púsculo: 27 minutos. La Luna sale a 
las 18,10; se pone a las 4,20. Fase 
lunar: entre Luna llena y cuarto cre
ciente.

Nacimientos,___
matrimonios 
y defunciones

TOLEDO
Nacimientos: Jesús y Eva María, 

hijos de Jesús Vaqueroza y María 
del Sagrario García; María ae Itziar, 
hija de Camilo García de Careliana 
y María del Sagrario Esteban-Infan- 
tes; Pedro, hijo de Máximo Molero y 
María Eusebia Díaz-Maroto; Emi
lio, hijo de Emilio Gómez y María 
de la Paloma Rodríguez; Patricia, 
hija de Angel Gabriel Vázquez y 
Ana María Romero; Alberto, hijo de 
Carlos Benavente y María Teresa 
Gómez; Ana Isabel, hija de Antonio 
-Pérez y Rosa María Blanco; Félix. 
Angel, hijo de Juan Francisco Bri- 
cios y Felisa del Rey; Antonio, hijo 
de Antonio Vaquero y María Teresa 
Crespo; Roberto, hijo de Valentín 
Gamero y Josefa López.

Matrimonios: José Luis de los 
Santos Méndez y María de los Ange
les Ramírez Clamagirario; Sebastián 
Cuevas Morales y María Encarna
ción Arriero García; Jesús Ruiz Ro
dríguez y María Isabel Gómez-Esca- 
lonilla del Casar; Javier Martín Lar
go y María del Pilar Calvo García; 
Luis Felipe Díaz Figueroa y María 
del Prado Soledad Martín López; 
Javier Navarro Maeso y María Vic
toria Meco Murillo; Fernando Ba
rrero Sánchez y Raquel Yustas Se
rrano.

Defunciones: Crescepcio Isidro 
García-Brioles del Campo, de 73 
años.

«yf ««r de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62. f

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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juveniles, a escena

Aunque no parece haber un favo rito

El Santa Bárbara, 
el conjunto más fuerte
Tan sólo once clubs integran la competición de 

la regionalidad

El próximo sábado comienza la Liga Regional de Juveniles.
Once clubs integran la competición de la regularidad, número 

, verdaderamente minúsculo de participantes ateniéndonos a la 
cantidad de equipos federados que se reparten por la geografía 
provincial.

__ Atletismo^—,___________________________

Se ultiman los preparativos 
para la inauguración de la pista

No sabemos si los factores 
económicos habrán motivado 
esta minicompetición, pero esto 
no será óbice para que los mu
chachos de las diferentes socie
dades futbolísticas que integran 
>a máxima categoría del balom
pié toledano suden sus camiso
las y practiquen un juego de ca
lidad.

Quizá a este fútbol blanco, 
donde lo crematístico aún no es 
lo primordial, le falten monito
res, personas con capacidad pa
ra enseñar a los jóvenes, que da
da su edad pueden corregir de
fectos, pero para ello necesita
mos una infraestructura 
diferente. Por razones del Cole
gio de Arbitros, puesto que hay 
escasez de «trencillas», los en
cuentros se disputarán los sába
dos, y sólo el C. D. Torrijos In
dustrial jugará los domingos por 
la mañana sus compromisos en 
su feudo.

La jornada inaugural nos de
para los siguientes pares: C. D. 
Toledo-C. D. Talavera. C. D. 
Puebla-C. D. Sonseca. A. D. 
Santa María-Peña Atl. C. D. 
Portillo-C. D. Torrijos Ind. San 
Prudencio-C. D. Fuensalida. 
Descansa el C. D. Santa Bárba
ra.

Calendario de primera regional juvenil 

Toledo-Talavera, 
primer plato fuerte

El torneo comienza el sábado

PRIMERA VUELTA
2 de octubre

Toledo-Talavera.
Puebla-Sonseca.
Santa María-Peña Ath. 
Portillo-Torrijos Ind. 
San Prudencio-Fuensalida. 
Descansa: Santa Bárbara.

12 de octubre
Sonseca-Toledo.
Peña Ath.-Puebla. 
Torrijos-Santa María. 
Fuensalida-Portillo.
Santa Barbara-San Prudencio. 
Descansa: Talavera.

16 de octubre

Talavera-Sonseca. 
Toledo-Peña Ath. 
Puebla-Torrijos Ind.

, Santa María-Fuensalida. 
Portillo-Santa Bárbara. 
Descansa: San Prudencio.

23 de octubre
Peña Ath.-Talavera. 
Torrijos-Toledo.
Fuensalida-Puebla.
Santa Bárbara-Santa María. 
San¡ Prudencio-Portillo.
Descansa: Sonseca.

1 de noviembre
Sonseca-Peña Ath. 
Talavera-Torrijos Ind.

, Toledo-Fuensalida.
Puebla-Santa Bárbara.
Santa María-San Prudencio. 
Descansa: Portillo.

6 de noviembre
Torrijos Ind.-Sonseca. 
Fuensalida-Talavera.
Santa Bárbara-Toledo. 
San Prudencio-Puebla.

A priori, no parece haber un 
favorito, pues si en la edición 
anterior los verdiblancos toleda
nos llegaron a jugar la liguilla de 
ascenso a la Liga Nacional, en 
esta edición, al tener que reno
var casi la totalidad de la planti
lla por el límite de edad, pare
cen ser los vecinos del Carlos III 
quienes cuentan con un fuerte 
conjunto, al menos así parecen 
dar testimonio los resultados de 
confrontaciones amistosas.

El simpático C. D. Portillo, 
que junto con el C. D. Fuensali
da, tiene jugadores de gran valía 
en sus filas, espera codearse con 
equipos de renombre como el C. 
D. Torrijos Ind. que no le damos 
mucho «chance» porque última
mente la cantera se ha «olvida
do».

Los representantes de Tala- 
vera siempre han sido y han te
nido conjuntos sólidos; es de es
perar que el Talavera, C. F., Pe
ña Atl., Santa María y San Pru
dencio jueguen un importante 
papel a lo largo de la Liga.

Desde aquí pedimos deporti- 
vidad a los jugadores y directi
vos, y. a los jueces que repartan 
justicia equitativamente con el 
reglamento como espejo.

J. R. C.

Portillo-Santa María.
Descansa: Peña Ath.

13 de noviembre
Peña Ath.-Torrijos Ind.
Sonseca-Fuensalida.
Talavera-Santa Bárbara.' 
Toledo-San Prudencio.
Puebla-Portillo.
Descansa: Santa María

20 noviembre
Fuensalida-Peña Ath.
Santa Bárbara-Sonseca.
San Prudencio-Talavera.
Portillo-Toledo.
Santa María-Puebla.
Descansa: Torrijos Ind.

27 de noviembre
' Torrijos Ind.-Fuensalida. 

Peña Ath.-Santa Bárbara. 
Sonseca-San Prudencio. 
Talavera-Portillo. 
Toledo-Santa María. 
Descansa: Puebla.

8 de diciembre
Santa Bárbara-Torrijos Ind. 
San Prudencio-Peña Ath. 
Portillo-Sonseca.
Santa María-Talavera.
Puebla-Toledo.
Descansa: Fuensalida.

11 de diciembre
Fuensalida-Santa Bárbara.
Torrijos Ind.-San Prudencio.
Peña Ath.-Portillo.
Sonseca-Santa María.
Talavera-Puebla.
Descansa: Toledo.
Los partidos de vuelta se juga

rán en los terrenos de juego de 
los equipos citados en segundo 
lugar en las siguientes fechas: 18 
de diciembre, 15, 22 y 30 de ene
ro, 5, 12, 19 y 26 de febrero y 5, 
12 y 19 de marzo.

Los últimos preparativos para la inauguración de la pista de 
atletismo de Toledo están realizándose.

Continúan los preparativos que se llevan a cabo para la inauguración 
de la pista de ateletismo del Salto del Caballo el próximo 10 de octubre. 
Persisten los contactos con los atletas de élite, que se quiere participen, 
aunque últimamente estos contactos se han ampliado a otros atletas de 
categoría, en previsión de que algunas de las excelentes figuras previs
tas no pudieran asistir. De todas formas, hasta finales de esta semana 
no se podrá concretar quiénes son los atletas nacionales que definitiva
mente competirán en Toledo.

Dentro del ámbito provincial, 
ayer se celebró una reunión para 
determinar cuáles serán los atletas 
que participen en la susodicha 
inauguración, si bien se tendrá en 
cuenta la temporada realizada por 
los atletas, máxime el número re
ducido de ellos que participan, si 
bien se procurará, según versión 
federativa, que todos los clubs es
tén representados.

El horario no se ha concertado 
aún, aunque prácticamente está 
definido, salvo la todavía no segura 
realización de una prueba de 5.000 
metros absolutos, que se realizaría 
a las 10,30 horas para nó romper el 
ya previsto. Las pruebas primeras 
serán las de velocidad, sea cual
quiera su categoría, continuando 
con la de fondo, celebrándose, pa
ralelamente, los saltos de altura y 
longitud, así como los lanzamien
tos.

Material de la pista
Ahora que ya disponemos de 

una pista de ateletismo, el proble
ma es el de suministrar el material 
necesario para su pleno funciona
miento, y que para su inaugura
ción, en vista de la imposibilidad 
inmediata de poder contar con él, 
tendrá que ser prestado por la Es

Los jugadores del Fuensalida 
Promesas no cumplen

Alejandro González está, como se dice popularmente, «que trina» con 
el comportamiento de los muchachos que forman el equipo del Fuensali- 
da Promesas, que actúa —es un decir— en el grupo XII de la Tercera 
Regional Ordinaria. Y es que el presidente del Fuensalida quiere que la 
cantera sea en la localidad el pilar básico de los éxitos del Fuensalida. 
Como debe ser. Sin embargo...

«Pues nada, que llevamos dos jornadas de competición y no hemos 
podido conseguir reunir a los jugadores para ningún partido». De esta 
forma, el Fuensalida Promesas anda a la cola de la clasificación con dos 
negativos. «Mira que he hablado con ellos pausadamente, pero no hay 
forma de convencerles. Prometen que van a asistir a los entrenamientos, 
pero no cumplen.»

Alejandro González todavía tiene esperanzas en que cuando pase la 
vendimia se normalice la situación, pero ahora no puede disimular su 
enfado. «Está visto que a la juventud de ahora lo que hay que darles es 
discotecas, porque por el’deporte no se sacrifican ni un poco. Y eso que 
para el club, el mantener el equipo de Tercera Regional es un esfuerzo 
importante.»

Al menos podemos decir que para el partido que debía jugarse contra 
el Yuncos se presentaron mueve jugadores. Es todo un avance; quizá en 
el próximo partido la cifra ascienda en uno o dos efectivos más; O que en 
quince días el Fuensalida Promesas se retire de la competición.

Festival de goles 
y buen fútbol en Tembleque

Campo municipal La Serna.
Resultado: Tembleque, 6; Malpi- 

ca de Tajo, 1.
Malpica: Escalonilla, López, Pa

lomo, Cedeña, Pablos, Corral, Gar
cía, Manrique, Gómez, Corral y Pa
lomo.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Antonio, Javier Peña, Carras
cosa I, Carrascosa II, Recio, Mén
dez, Serrano y Justi.

Arbitro: Señor Navarro, bien en 
líneas generales.

Goles: Justi conseguiría cinco de 
los seis goles de su equipo, en los 
minutos 6, 52, 60, 70 y 80. Marca
ron además Pena, en el 83, y el 
Malpica en el 78.

En el primer tiempo hubo mu

cuela Central de Educación Física, 
siempre al quite y apoyo del atle
tismo.

Según hemos conocido, el Con
sejo Superior de Deportes podría 
subvencionar la totalidad del costo 

/de dicho material, que se calculó 
en unos cuatro millones de pesetas, 
si la Federación Española de Atle
tismo, según prometió verbalmen
te su presidente, De Hoz, al presi
dente de la Federación Provincial, 
Gómez Velasco, incluyera su refe

rida propuesta dentro de un plan 
de inversiones para el año 1983. El 
señor De Hoz no parece muy dis
puesto a hacerlo, quizá por las di
ferencias que tuvo con el señor Gó
mez Velasco en la última Asamblea 
Nacional.

Sea como fuere, el otro camino 
sería que un organismo hiciera la 
petición, con lo que el CSD corre
ría con el 50 por 100 de los gastos, 
y el solicitante, el otro 50. Esta 
parece ser la solución, y ya la se
mana pasada se desplazó el presi
dente de la Federación Provincial 
al CSD con la solicitud, realizada 
por la Diputación Provincial, bus
cando el agilizar la cuestión y que 
el material necesario esté en dispo
sición de los atletas lo antes posi
ble.

cha incertidumbre en el resultado, 
debido a que el Malpica jugaba con 
orden y serenidad, mientras el 
Tembleque no encontraba su sitio 
en el campo. Es digna de destacar 
en este período una parada de Cu
rro, sensacional, del lanzamiento 
de un penalty. En el segundo tiem
po, el Tembleque salió definitiva
mente a resolver el partido, jugan
do todos en bloque y realizando 
jugadas de pizarra, muy aplaudi
das por el público. Y es que cuando 
la rqáquina del Tembleque se pone 
en marcha, hay pocos equipos que 
puedan pararla.

V. FERNANDEZ PINARDO

Ayer se jugó 
el Mora-Toledo

Marcial:
«El Toledo 
no puede, 
participar 
en charlotadas»
«Si hay lesiones, yo no me 

hago responsable»
Ayer, con la oposición de Mar

cial García Arroyo, el Toledo jugó 
en Urda el polémico partido contra 
el Mora. En el entrenamiento del 
martes, el presidente de la entidad 
y el entrenador estuvieron discu
tiendo largamente. Y es que Mar
cial, como publicaba ayer nuestro 
diario, está molesto con la forma 
en que se ha concertado el encuen
tro, sin contar con él. En la conver
sación del martes, Marcial expuso 
al presidente que jugando el miér
coles, se le rompía el ritmo que 
tenía pensado de entrenamientos, 
qup jugar contra el Mora podía 
traer como secuela algún lesiona
do, lo que era fatal para el próximo 
partido en la cumbre, contra el 
Guadalajara.

Además es que Marcial tiene 
clavada la espina de la derrota 
frente al Mora hace muy pocas fe
chas y sabía que los jugadores se 
iban a emplear a fondo. «El Toledo 
no puede participar en charlota
das», nos dijo.

En cuanto al partido de ayer, el 
marte Marcial le dijo al presidente: 
«Tú mandas. Si quieres llevarte a 
los titulares, allá tú, pero yo no voy 
y si se lesiona algún jugador, el 
responsable serás tú.»

Por su parte, Félix Rodríguez 
del Castillo estaba fastidiado, pues 
reconocía que su directiva no lo 
había hecho bien, pero no podía 
negarse ya a ir a Urda. «Desde lue
go —nos dijo— es el último parti
do amistoso quejugamos durante 
la temporada.» También nos co
mentó, y en esto varía su versión 
con la de Marcial, que fue el técni
co el que dio la lista de jugadores 
para Urda. Alfredo, Aguado, Ber
múdez, José Luis, Mérida, Flores, 
De la Cruz, Juan Mi, Arroyo, Qui- 
co, Roberto, Diego, Luis Alfonso y 
Pagés.

Será la presentación de los 
equipos de Angel del 
Alcázar-Iberoamericana

El Trofeo
Puertas Mavisa 
de balonmano 
se disputará 
el sábado 
y el domingo

Este fin de semana Toledo 
volverá a tener partidos de ba
lonmano en el polideportivo 
municipal cubierto, como ya los 
pudiera ver el pasado durante 
el transcurso del III Trofeo Di
putación Provincial. En esta 
ocasión se trata del Trofeo 
Puertas Mavisa, en el que par
ticiparán tres conjuntos del An
gel del Alcázar, que por fin tie
ne publicidad y ha pasado a lla
marse Angel del Alcázar-Ibe
roamericana.

Por tanto, se trata de la pre
sentación del equipo toledano 
de cara a la temporada que co
mienza en breve. El sábado, el 
conjunto de Segunda División 
se enfrentará al Verinsa, que ya 
pudieron ver los aficionados el 
pasado fin de semana. A conti
nuación, el equipode Primera 
Provincial disputará un partido 
contra el Cosmos, de Esquivias.

El domingo se disputará a 
primera hora el partido para el 
tercer y cuarto puesto. A conti
nuación se disputará la final y 
único encuentro entre las for
maciones juveniles del Angel 
del Alcázar-Iberoamericana y 
Cosmos.

La final tendrá lugar a últi
ma hora de la mañana del do
mingo. Como decimos, sé trata 
de la presentación de los equi
pos del Angel-Iberoamericana, 

- y aunque comparando categoría 
tenía más el Trofeo Diputación, 
este de Puertas Mavisa no deja 
de ser interesante para todos 
los aficionados al balonmano.


